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Entre el viernes y ayer

Unas cien mil flores naturales, 
llevadas a los difuntos

Sólo hay veintiséis sepulturas disponibles
Unas cien mil flores fueron 

compradas en Toledo entre el 
pasado viernes y ayer para ser 
depositadas en las tumbas del 
cementerio de la ciudad. Como 
todos los años, el camposanto 
tuvo una afluencia masiva con 
motivo de la festividad de Todos 
los Santos, y la tradición en este 
sentido, en contra de lo que ocu
rre con otras costumbres popu
lares, va en aumento. Por otro 
lado cabe destacar el aumento 
de vendedores ambulantes de 
flores, que abarrotaron no sólo 
los alrededores, sino las calles 
de la ciudad, lo cual provocó la 
indignación de los floristas, que 
posiblemente hoy mostrarán sus 
quejas al alcalde.
Este año, y debido al largo 

puente que la festividad ha pro
vocado, los toledanos decidieron 
hacer su visita habitual de forma 
repartida durante los tres días, y 
esto facilitó considerablemente el 
trabajo de la Policía Municipal 
en cuestión de ordenar el tráfico. 
Aunque, claro está, también en 
este tema la grúa ha tenido mu
cho que ver, ya que desde su 
puesta en marcha los toledanos 
tienen mucho más cuidado a la 
hora de «aparcar» su coche.

Por otro lado, los protagonis
tas del día, aparte de los difun
tos, fueron las flores, y aunque 
resulta difícil saber con exactitud 
las depositadas en el cementerio, 
puede establecerse que como me
dia las floristerías se abastecieron 
de 600 docenas sólo de claves, a 
lo que hay que sumar los crisan
temos, tan propios de esta época, 
los gladiolos y las rosas. Por po
ner un ejemplo, uno de los vende
dores ambulantes instalados en 
la misma puerta del cementerio 
nos comentó que él había com
prado unas 2.000 docenas de cla
ves y podía venderlos casi todos. 
Es muy importante resaltar que 
en estos últimos días se ha acre
centado la vieja guerra entre flo
ristas y vendedores ambulantes, 
ya que los primeros se quejan de 
la competencia desleal que se les 
está haciendo, con la aprobación 
del Ayuntamiento.

Muchos familiares de difuntos aprovecharon el día para lim
piar las lápidas

Así, uno de los consultados 
matizaba que posiblemente no 
llegarían sus ventas a la mitad 
que en años anteriores y mucha 
flor se perdería. «Indiscutiblmen- 
te —señalaba—, los clientes, si se 
pueden ahorrar algo de dinero, 
les da igual ir a un sitio que a 
otro, y concretamente hoy noso
tros vendíamos la docena de cla
veles a 500 pesetas, mientras en 
la calle se podía adquirir por 450. 
Sabemos que desde siempre ha 
habido particulares que en el día 
de los difuntos han vendido los 
crisantemos de sus jardines en la 
calle, pero lo que no es ya tan 
normal es que el Ayuntamiento 
dé su visto bueno a la competen
cia desleal que se nos hace por 
personas que no venden esporá
dicamente, sino que son ya «pro
fesionales del gremio» pero que 
no pagan ningún impuesto.»

Dejando el tema en el que ni 
entramos ni salimos, según unos 
cálculos, siempre aproximados, 
se han podido vender en Toledo 
unas cien mil flores, lo cual, en 
pesetas, supone una cantidad 
muy considerable. Por otro lado, 
raro es el toledano que en este 
día tan peculiar no hizo su visita 
al camposanto, y entre ellos figu
ras tan conocidas como el alcal
de, el concejal de festejos y el de 

parques y jardines, entre otros, 
que estaban allí puntuales a las 
doce de la mañana, hora en que 
se ofició la santa misa.

Y como el triste fin del hombre 
es terminar tarde o temprano en 
el lugar, cabe hacer mención a las 
tumbas, (pie en estos momentos 
hay disponibles un total de 26 
entre las de primera y segunda 
clase, a lo cual hay que añadir los 
siempre socorridos nichos. De 
momento, en Toledo no se ha 
planteado definitivamente la 
cuestión del crematorio, y a la 
vista de los acontecimientos ya 
tendrá que ser la próxima corpo
ración municipal quien decida si 
instalar o no; claro está que al ser 
un tema tan delicado la opinión 
popular deberá tenerse muy en 
cuenta. Según nos explicaba el 
concejal encargado del tema, su 
instalación se podría hacer en la 
parte nueva del cementerio, cuyo 
cerramiento está completamente 
ultimado.

Por último, sólo señalar que 
ayer, según nos comentaban los 
sepultureros, se rompió lo que 
también es ya una triste tradi
ción: celebrar algún entierro este 
día. No obstante, los siete sepul
tureros estuvieron todo el día de 
servicio supervisando las distin
tas zonas.

Como remedio para frenar al PSOE en la provincia 

UCD contempla la posible 
coalición con AP 
para las municipales

Unión de Centro Democrático de Toledo celebrará mañana miércoles 
una reunión muy importante y decisiva. Presididos por Rafael Arias 
Salgado, los centristas toledanos analizarán los resultados de las pasa
das elecciones, con la grave afrenta de las urnas, que ha supuesto, como 
se sabe, que se quede fuera del Congreso el propio presidente del 
partido en la provincia. Aparte de cierto desánimo, habrá, de buen 
seguro, ciertas tensiones y es posible que alguna postura enfrentada 
sobre la política a seguir a corto y medio plazo, con unas eleccones 
municipales a la vuelta de la esquina. ¿Debe UCD ir sola a estos 
comicios o es preferible coaligarse con Alianza Popular? Esta pregunta 
saldrá al tapete de examen y ya existen partidarios de la unión como 
único parapeto para frenar al PSOE.

La situación de UCD de Toledo 
es bastante delicada y, por otro la
do. mucho mejor a la existente en 
otras provincias de la región. Deli
cada porque casi nadie, salvo los 
más agoreros, esperaban un castigo 
tan duro del electorado toledano. 
Todos o casi todos creían en un 
cierto reconocimiento de la provin
cia por el trabajo realizado durante 
estos años con la inversión de im
portantes cantidades de dinero y 
con una presencia activa de los di
rigentes toledanos por el suelo pro
vincial. Pero al final se cumplieron 
las predicciones de una encuesta, 
ahora desvelada, que fue hecha el 
pasado verano, según la cual UCD 
en los siguientes comicios legislati
vos únicamente iba a obtener un 
11 por 100 de votos en la provincia.

En la reunión que el comité eje
cutivo provincial celebrará mañana 
por la tarde lleva sin reunirse 
desde el 1 de septiembre, en (pie 
fueron elegidos los candidatos al 
Congreso y el Senado— se barajará 
el porqué del fracaso electoral en 
Toledo cuando en otras provincias, 
como Orense, Pontevedra o León, 
con unos dirigentes tan denostados 
como Pío Cabanillas, Sancho Roí o 
Martín Villa, éstos consiguieron sa
lir y no, en cambio, Arias Salgado. 
Vn conocido militante de UCD de 
Toledo nos decía sarcásticamente 
(pie «habrá que pretuntarle a Ca
banillas. a Martín Villa o a Gómez 
Franqueira cómo han atado y bien 
atado al electorado para que 
aprendamos aquí en Toledo».

Pero si la situación de UCD de 
Toledo es delicada no es, al menos, 
tan crítica y de «uvL como pueda 
serlo en otros puntos de la región y 
de España. El partido centrista 
continúa conservando, por el mo
mento, todos los resortes del poder 
en la provincia, encabezado por la 
presidencia de la Diputación, el or

ganismo (pie mueve cerca de tres 
mil millones al año. Lo que maña
na se plantearán los centristas es 
qué'se va a hacer en las municipa
les, pues el resultado del 28 de oc
tubre es ya de todos los modos 
inalterable. Es muy probable que 
se examine la posibilidad de una 
coalición con Alianza Popular. 
Dentro de UCD de Toledo ya hay 
partidarios. Estos piensan que con 
el capital político y personal conse
guido por muchos de los buenos 
alcaldes de U('l) en la provincia y 
con la pujanza creciente del parti
do de Fraga podría pararse el 
avance socialista en la provincia. 
AP probablemente estaría dispues
to a acceder a esta coalición, cono- 
redores de (pie, al no haber supera
do en las elecciones legislativas al 
PSOE, no estaría mal, al menos, 
estar por delante en las municipa
les con el apoyo de Unión de Cen-, 
tro Democrático. No obstante, hay 
centristas toledanos que siguen 
pensando que muchos toledanos 
dejarían de votar a UCD si vieran 
una aproximación con la derecha 
de Fraga.

Está claro que aunque de la reu
nión de mañana no va a salir una 
decisión, sí se producirá ya una 
primera postura. Lo que no pudi
mos averiguar ayer es la reacción 
de Rafael Arias Salgado ante esta 
posibilidad; conocidas son sus dife
rencias con muchos hombres de 
AP, que rozan con lo personal. Por 
otro lado, no debe olvidarse que la 
secretaría provincial de UCD de 
Toledo estií vacante desde que Je
sús García Cobacho accediera a la 
presidencia de la Diputación. Inte
rinamente es desempeñada por 
Gregorio Peláez, pero no parece 
que éste vaya a aceptar. Suenan 
otros nombres, como el de Justino 
Juárez. Pero, claro, el cargo des
pués del 28-0 tiene menos novias.

El próximo día 4 Toledo quedará 
limpio de carteles electorales

Los carteles electorales que se pegaron en las vallas y farolas han 
comenzado a retirarse en nuestra capital, ya que para el día 4 de noviem
bre, fecha de la llegada del Papa a Toledo, esta propaganda debe haber 
desaparecido de las calles.

La empresa encargada de hacer desaparecer los carteles que han inun
dado Toledo a lo largo de los veinte días de campaña electoral ha retirado 
ya todos los anuncios de las farolas, pero aún quedan bastantes vallas y 
recuadros que deben quitarse antes de la noche del día 3 del presente 
mes. En esta labor están colaborando unas ocho personas, y podemos 
decir que el casco histórico y Palomarejos son las zonas que más trabajo 
están dando, ya que son las zonas más afectadas en cuanto a propaganda 
de nuestra ciudad.

Vida social_______________________________

El ex comisario jefe 
Luis Espada, homenajeado

El ex comisario jefe de Toledo 
Luis Espada recibió el viernes por 
la noche un cálido homenaje de los 
muchos amigos que tiene en la ciu
dad de Toledo. El acto comenzó 
sobre las nueve de la noche en el 
restaurante Ramos, situado en la 
urbanización San Francisco, en 
Olías del Rey. Como es normal en 
estos casos, hubo palabras cariño
sas por parte de todos los oradores. 
El señor Espada, hombre muy 
preocupado por los temas cultura
les, gran aficionado a los toros y a 
la pintura, se encuentra destinado 
actualmente en Madrid, dentro de 
la Dirección General de Seguridad.

Murió la madre de Matilde
Revuelta

La madre de la directora del 
Museo de Santa Cruz falleció en 
Madrid, donde vivía con una hija 
suya. La madre de Matilde Revuel
ta tenía ya ochenta y seis años, era 
viuda desde hacía tiempo y ha fa
llecido súbitamente.

El sepelio se celebró ayer por la 
mañana en Madrid, donde fue en
terrada. Según hemos podido sa
ber, pasaba también algunas tem
poradas en Toledo en compañía de 
su hija Matilde.

Desfile de estrellas en la Caja de Ahorro

Angela Carrasco durante su actuación

En el salón de actos de la Caja 
de Ahorro Provincial de Toledo se 
celebraron, durante la tarde del sá
bado, diversos espectáculos artísti
cos con motivo de la conmemora
ción del 58 Día Universal del Aho
rro. Los actos estuvieron acompa
ñados por una gran asistencia de 
público, que contribuyó a dar ma
yor realce a las diferentes actuacio- ¡ 
nes musicales que se desarrollaron.

Estos espectáculos, dirigidos 
fundamentalmente a jubilados,, 
contaron con la presencia del gru
po flamenco Las Camborias, el hu
morista Toni Antonio y la cantante 
internacional Angela Carrasco. To
dos estos actos tuvieron sus prole
gómenos hace algo más de una se
mana, cuando en este mismo local 
de la Caja actuó el «ballet» 
mexicano Arseadis, en un espec
táculo para todo tipo de público, 
con diferencia de los celebrados el 
sábado que iban destinados funda
mentalmente, como ya hemos di
cho, a los hombres y mujeres de la 
tercera edad.

La Caja de Ahorro ha realizado 
estos actos en diferentes poblacio
nes en las que tiene abiertas sucur
sales, estando repartidos los mis
mos entre las principales poblacio
nes de nuestra provincia y las de 
Ciudad Real. En Toledo, debido al 
gran número de espectadores, los 
actos se realizaron en dos sesiones, 
una a las cinco de la tarde, y otra, 
a las ocho de la noche, en contra de 
las celebradas en otros puntos que 
únicamente tuvieron una sesión.
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Toledo, protagonista 
de las relaciones entre 
la Iglesia española 
y los papas
Los concilios y la primacía eclesiástica, 
determinantes de su especial vinculación al

Vaticano
Es difícil —yo diría que imposible— encontrar dentro de España una 

ciudad o, mejor dicho, una diócesis encarnada en una ciudad que 
aventaje a Toledo en las relaciones con los papas que han gobernado a 
la Iglesia desde sus inicios. No está demostrado que durante los siglos 
I y II hubiese cristianos en Toledo. Quizá los hubo, quizá no. Lo de San 
Eugenio I de Toledo, obispo y mártir del siglo I, es simplemente algo 
que tiene mucho más que ver con la leyenda piadosa que con la 
tradición rigurosa. Quienes deseen acogerse a la versión popular pue
den hacerlo sin perturbar su fe ni sü conciencia, porque la imaginación 
es libre y nadie es capaz de ponerle puertas al campo. Quienes, por el 
contrario, no quieran creer sino los hechos demostrados documentpl- 
mente, mejor será que se olviden del San Eugenio del siglo I para fijar 
su atención en la figura del obispo de Melancio de Toledo, que en el año 
306 asiste en Elvira a un concilio nacional acompañado de algún 
presbítero. Hay que deducir, por consiguiente, que años antes, hacia 
mediados del siglo III, había ya Iglesia jerarquizada en Toledo, es decir, 
una cristiandad organizada.

Los concilios de Toledo
La primera identificación histó

rica de importancia trascendental, 
perfectamente documentada, entre 
Toledo y los romanos pont ifices es
tá vinculada a ios famosos concilios 
de Toledo, que se inician en las 
primeras décadas del siglo VI. Mu
chos de los cánones aprobados en 
estos concilios —forjadores, por 
otra parte, de la unidad política y 
religiosa de la España de enton
ces— pasaron a formar parte de la 
doctrina social y disciplinar de la 
Iglesia universal. Así. por ejemplo, 
el papa Graciano aceptó el texto 
aprobado en el primer concilio to
ledano que impone a todo orde
nando la promesa de fidelidad a su 
obispo, y el papa Clemente III 
aceptó y aplicó a la Iglesia una de 
las normas del IV concilio toledano 
en el sentido de que la hija intro
ducida por sus padres antes de los 
doce años en los monasterios no 
podía volver al mundo si, núbil, 
aceptaba el habito.

A partir di1 entonces, y en todos 
los libros de historia eclesiástica de 
España se menciona el nombre de 
Toledo más que el de ninguna otra 
ciudad de nuestro país. ¿A qué se 
debe esta singularidad? Hay dos 
motivos principales: los concilios 
toledanos y la primacía eclesiástica 
del arzobispo de "Toledo.

La primacía
Existe un curioso antecedente 

de la primacía eclesiástica de 'Tole
do, y es el concilio convocado por 
el arzobispo Julián de Toledo en el 
año 681, donde se reconoce al me
tropolitano toledano el derecho de 
instalar en las diócesis vacantes de 
cualquier provincia del reino a los 
candidatos que él juzgue dignos.

La primacía es la más fehaciente 
prueba de predilección de la Santa 
Sede. Ya es sabido que apenas con
quistada Toledo del dominio mu
sulmán, el 25 de mayo de 1085, lo 
primero que hizo Alfonso VI, sin 
previa consulta, es cierto,zal papa 
Gregorio VIII, quien, por otra par
te, estaba moribundo (falleció tres 

!semanas después), fue erigir en la; 
>ede de Toledo al abad Bernardo 
de Sahagún, quien tres años des
pués sería el primer arzobispo pri
mado de España.

Para la noche del miércoles

Los hoteles de Toledo 
ya están al completo

La noche del miércoles Toledo 
vivirá uno de sus grandes moemen- 
tos en cuanto a ocupación hotelera 
se refiere. Casi todos los hoteles de 
nuestra ciudad ya se encuentran al 
completo para atender a los nume
rosos visitantes que se van a acer
car a la Ciudad Imperial para asis
tir al acto religioso que Juan Pa
blo II realizará en el polígono 
industrial.

En una rápida encuesta, realiza
da durante la mañana de ayer en
tre los principales hoteles de nues
tra ciudad,;(íbamos obteniendo una 
tras otra las mismas respuestas:

«El grande y decisivo aconteci
miento de la historia eclesiástica 
peninsular del siglo XI fue la insti
tución del primado de Toledo, es
cribe el historiador alemán C. Esd- 
mann (1). El tema ha sido estudia
do a fondo por el investigador tole
dano Juan F. Rivera Recio (2); de 
su estudio se desprenden tres 
hechos indiscutibles: primero, que 
antes de que Roma reconociese ofi
cialmente ki primacía eclesiástica 
de Toledo, ya Alfonso VI y no po
cos estamentos civiles y religiosos 
de la España cristiana, incluyendo 
algunos metropolitanos, habían es
tablecido «in mente» la supremacía 
toledana; segundo, que la primacía 
otorgada por la bula de Urbano II 
en el siglo XI fue ratificada en el 
siglo siguiente por sendas bulas de 
quince Papas, y tercero, que, a pe
sar de la fuerte oposición y la polé
mica especialmente sostenidas por 
Santiago de Compostela y la Tara- 
gona, el Vaticano permaneció 
siempre fiel en sus concesiones fa
vorables a Toledo.

A partir del siglo XI la influen
cia de Toledo es decisiva en todos 
los asuntos que han de resolver con 
Roma. Basta citar algunos nom
bres y algunos hechos: la Escuela 
de Traductores, los mozárabes, Gil 
de Albornoz, la Universidad Ponti
ficia de 'Toledo, Cisneros, Lorenza- 
na, etc. Y, ya en nuestros días, bas
ta recordar aquí a los cardenales 
Segura, Goma, Pía y Deniel, Ta- 
rancón y don Marcelo, para confir
mar el protagonismo de Toledo en 
todos los acontecimientos impor
tantes de carácter eclesial ocurri
dos en nuestro país.

En estos días de júbilo los ojos 
de más de medio millón de católi
cos de la archidiócesis de Toledo se 
vuelven hacia Juan Pablo II y ha
cia el cardenal Marcelo González 
Martín, que asumen en sus perso
nas la sucesión de romanos pontífi
ces y de arzobispos toledanos que 
han regido la Iglesia universal y 
diocesana. Son, por el momento, 
los últimos eslabones de una cade
na forjada por la filial adhesión de 
Toledo al Papa y del paternal afec
to del Papa a Toledo, sentimientos 
nunca alterados ni disminuidos a. 
través de casi veinte siglos.

Luis MORENO NIETO

..Las reservas de plazas para la no
che del día 3 se están acercndo ya 
al completo.» Igualmente nos inte
resamos por saber si se trataba de 
grupos organizados o eran perso
nas particulares; en este sentido 
hemos podido averiguar que todas 
las reservas realizadas hasta ahora 
se han materializado en matrimo
nios o familias, no habiendo reser
vado ningún grupo hasta ahora ha
bitaciones. Esto también tiene una 
explicación, y es que las visitas or
ganizadas acudirán a Toledo en el 
día y se volverán a marchar tras la 
estancia de Su Santidad en I ole
do.

Juan Pablo II, el Papa del asombro

A
 Juan Pablo II no hay más remedio que tenerle 
por el Papa «del asombro». Este es su relám
pago personal; su aspecto.

Si sus predecesores más inmediatos —Pío XII, 
Juan XXIII, Pablo VI— fueron líderes de la eficacia 
—grandes disposiciones, renovaciones capitales, re
formas, gobernación tensa e intensa—, él, Juan Pa
blo II, aparece como una fuerza religiosa total; pací
fica y sedante, pero conmovedora.

Tal semblante no es, desde luego, la clave de su 
personalidad.

La raíz de su modo hay que buscarla y exprimirla 
en una indagación más honda, que nos lleva a definir 
a Juan Pablo II como «un hombre de acción». Ac
ción, hija no de la inquietud o el vértigo vital, sino de 
la reflexión. Juan Pablo II es sustancialmente un 
pensador, un intelectual de las cosas, un infinito 
indagador del hombre.

Y, como ocurre siempre con los mejores contem
plativos, la acción es el brazo de sus ideas.

Pero al no ser la suya una accción pragmatista, 
anticipada a su brote anímico —es decir, sometedo
ra—, sino fabricada y elegida por la dinámica de su 
pensamiento, ocurre que, en primer lugar, no rompe, 
no disipa su recolección, y en segundo lugar no res
ponde a la naturaleza de lo que es propiamente el 
activismo.

Siendo el calor de las ideas su impulso, la acción 
en Juan Pablo II es más bien dialéctica; un momento 
necesario de su entrega a la reflexión. Y es, por eso 
mismo, una actitud reciamente personal. Juan Pablo 
II, actuando, presenta en todo una marca de irrepeti- 
bilidad, de originalidad, de identidad intransferible.

D
E ahí que al Papa Wojtyla le tengan que 
resultar incómodas las estructuras. La es
tructura (útil y como a la medida para los 
espíritus sedentarios, tanto en arte como en política, 
tanto a la hora de pensar como a la de gobernar) 

supone ya un dictado, un presupuesto. La reflexión, 
especialmente la del Papa Juan Pablo II, no es 
establecimiento, sino vuelo que aterriza por sí mis
mo, temiendo en todo cauce artificial un riesgo'de 
desvío.

Juan Pablo II ama la actuación directa: proyec
ción sin ambages de su propio don de sí.

Es, consecuentemente, el Papa de la proximidad: 
«Dejad que las gentes se acerquen a mí», y eso, 
acercándose a él todo el mundo.

La caridad de su pensamiento le lleva inmediata
mente al acto pastoral: esos grandes viajes, ese em
peño por llevar su presencia —que es, al fin, la 
Iglesia— a toda criatura.

E
STA acción desde la reflexión, con todas esas 
connotaciones que hemos referido, puede en 
una apreciación ingenua saber un tanto así a 
«anarquía»... ¡Pero, precisamente, la anarquía es un. 

precipitado de la irreflexión...!

La televisión ha llegado a los conventos 
de Toledo con la visita del Papa
Las monjas contemplativas de la ciudad están viendo por la pequeña pantalla 
la estancia de Juan Pablo II. Los televisores se los han dejado particulares

Desde el pasado sábado las órdenes contemplativas radicadas en 
Toledo —que son muchas— han notado una sensible variación en el 
desenvolvimiento normal de sus vidas. Ahora, todavía más, se dedican 
más intensamente a su profesión. Y están haciendo algo insólito y que 
pone una pequeña nota discordante en el reverente silencio de los 
conventos: ver la televisión. Claro está, solamente cuando se transmite 
la estancia de Juan Pablo II en algunos de los puntos de España 
visitados.
Agustinas, benedictinas, cister- 

cienses, clarisas, comendadoras de 
Santiago, dominicas, jeróni- 
mas, etc., están siguiendo entusia- 
madas la estancia del Papa en 
nuestra nación. En realidad, a to
das les gustaría probablemente pi
sar cada uno de los pasos dados 
por Su Santidad, pero como esto 
no es posible lo están haciendo con 
la mente a través de la pequeña 
pantalla. En la encuesta realizada 
durante la mañana de ayer por YA 
de Toledo entre los conventos de 
las órdenes contemplativas de To
ledo nos dijeron que estaban si
guiendo intensamente la presencia 
de Su Santidad. En todas las órde
nes pulsadas a través del teléfono 
notamos cómo se producía un pro
longado interregno hasta que des
colgaban, lo cual no nos extrañó, 
pues imaginábamos que en ese mo
mento estaban siguiendo la santa 
misa oficiada por el Papa en Avila. 
Todas las monjitas, con amabili
dad, pero urgidas por la impacien
cia de las imágenes televisivas que 
se les escapaban, expresaron que 
unos señores particulares les ha
bían proporcionado unos televiso
res para seguir el itinenario papal.

La madre de las agustinas nos 
dijo que el televisor se lo había 
dejado un familiar de una herma
na, pero únicamente lo ponían pa
ra seguir los actos religiosos, y du
rante estos días, para ver al Papa. 
En representación del convento, 
dos hermanas habían ido a Avila, 
donde estarían viendo a Juan Pa
blo II en el mismo momento de

Por otro lado, puede chocar nuestra tesis de la 
psicología de Karol Wojtyla con la expresión que nos 
llega de su pensamiento: una inquietud preferente
mente inmediatista, siempre en contacto con los pro
blemas, anhelos y preocupaciones del hombre de 
carne y hueso, como hombre religioso y hombre de 
nuestro tiempo. Ante todo, hay que responder que 
todo ello es consecuencia de una especulación hondí
sima; nada escapa al análisis reflexivo de ese tempe
ramento estrictamente filosófico que es Juan Pablo 
II. Luego hay también que recordar esta puntualiza- 
ción suya: «La religión es siempre una visión realis
ta, aunque traten de convencernos de que religioso, 
en un inexacto significado, del término, quiere decir 
idealístico.»

El producto y la transferencia de este modo de ser 
—Juan Pablo II es típicamente un modo de ser— es 
siempre una enérgica conmoción en el campo de su 
actividad; en este caso, la cristiandad. Dada la since
ridad de su acción, su carga anímica y humanística, 
su capacidad de sincronización espiritual —esto es 
un hecho—, el efecto es una sensación de liberación, 
una como disposición nueva, un despertar insospe
chado. Y sobre todo, sobre todo una percepción, casi 
tangible, de la persona del Papa por los fieles. Llá
mesele carisma, llámesele carga afectiva, es defini
tivamente la fuerza del pensamiento. «Un solo pen
samiento del hombre vale más que todo el mundo...», 
afirma San Juan de la Cruz, maestro del Papa Juan 
Pablo II.

J. L. LEGAZA

mantener las conversaciones. «Du
rante estos días estamos haciendo 
una vida más intensa de oración. 
Oramos más aún, y todas nuestras 
oraciones las encomendamos por el 
Papa.» Nuestra interlocutora, con 
cierta impaciencia, decía que se 
pasaron toda la noche del sábado 
al domingo en vigilia rezando ante 
el Santísimo hasta las ocho treinta 
de la mañana. La iniciativa, que 
partió del director del Instituto 
Claüne, ha sido secundada por to
das las órdenes de España. Pero la 
vigilia sabatina no acabó aquí, y 
otras monjas, según nos decía la 
madre de las agustinas, están sacri
ficando el sueño por la oración y 
así lo han hecho ya varias noches.

Las capuchinas también están 
siguiendo al Papa a través de la 
pequeña pantalla. La madre se en
contraba ayer en Avila con otra re
ligiosa. La «tele» se la han propor
cionado unos señores particulares 
y todas se encontraban ayer con
tentísimas por la visita de Su San
tidad «y dando gracias a Dios por
que se está viendo que la fe se 
mantiene». Las cístercienses tenían 
«tele» ya, pero sólo para estas co
sas. El «ora et labora» está siendo 
vivido más intensamente durante 
estos días con el aditamento dél 
invento televisivo: «Pero no crean 
ustedes que la televisión nos dis
trae. Lo que hemos hecho es modi
ficar un poco el horario de cada 
cosa adaptándolo para que no 
coincida con las retransmisiones 
televisivas.» Las jerónimas. por ci

tar el último ejemplo, estaban to
das viendo ayer por la mañana la 
«tele», proporcionada por otros 
particulares. La madre se fue por 
su cuenta a Avila, por lo que ayer 
no estaba en el convento, y, a su 
vez, una embajada de dos monjas 
jerónimas se desplazaron a aquella 
ciudad para ver al Papa y asistir a 
la clausura del centenario de Santa 
Teresa. Cuando se acaben las re
transmisiones del Papa cogerán 
entonces con más fervor la labor y 
la oración. Están, como todas las 
religiosas, encantadísimas por la 
presencia de Juan Pablo II en Es
paña. El jueves, las que no puedan 

. acudir al polígono lo sentirán aún 
• más cerca de sus contemplativas y 
espirituales vidas.
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Dulces, flores y oraciones, tradición del Día de los Santos

Jesús Bermejo, treinta y un años viviendo entre los muertos
Nació y vive desde siempre en el cementerio municipal

Miles y miles de personr se han acercado durante los dos últimos 
días al cementerio municipal para rendir tributo de amor y recuerdo 
a los familiares fallecidos en un acto que se repite en todo el país cada 
año por estas fechas. Los ramos de flores, embutidos a veces en bellos 
jarrones de cerámica talaverana, constituyen el medio más usual de 
que se valen los familiares para rememorar cada año a sus difuntos; 
las plegarias y misas forman parte esencial de la celebración que se 
complementa con ciertas tradiciones que en nuestra ciudad, a pesar de 
su crecimiento urbano, aún no se han perdido.

Dentro de los actos tradicionales 
cabría destacar los que se encua
dran dentro del devenir gastronó
mico y que se concreta en 'estas 
fechas en la degustación de los fru
tos que ahora, en el otoño, caracte
rizan a nuestra zona. En Talavera 
son pocas las personas que salen al 
campo a asar castañas y a comer 
higos pasos y tortilla; sin embargo, 
en todas las casas se tienen estos 
productos, que se complementan 
con la más exquisita variedad de 
repostería, como los huesos de san
to o los buñuelos de viento.

Crisantemos y claveles.

A lo largo de la semana que pre
cede a la celebración de Todos los 
Santos, las visitas al cementerio 
han sido continuadas. Los familia
res de los desaparecidos acuden a 
las tumbas para remozarlas con 
nuevas capas de cal, limpiar los 
mármoles o dar brillo al bronce de 
los nombres y recordatorios. El 31 
ya está todo preparado para el cul
to del día siguiente, y las sepultu
ras se ven todas ellas ornadas de 
ramos de flores que dan al cemen
terio un colorido que contrasta con 
la imagen tenebrosa que se tiene 
de los camposantos.

En este tiempo, la actividad de 
las floristerías aumenta en sumo 
grado, y en una sociedad competi
tiva .y consumista no podían faltar 
los que se aprovechan de la situa
ción realizando pingües negocios a 
base de encarecer los productos.

Los crisantemos son las flores 
más solicitadas, y el hecho de que 
estas bellas plantas se den tan sólo 
en esta época las convierte en ima
gen común de la celebración. Pe
dro García Martínez, agricultor ta- 
laverano, planta todos los años 
unos dos mil tallos, que luego ven
de en los alrededores del cemente
rio. Antes también plantaba clave
les, pero su cuidado necesita de 
ciertas técnicas e instalaciones cu
yo coste no se corresponde después 
con los beneficios que debieran ob

Los familiares se aplicaron el domingo en arreglar y ornar las 
tumbas de sus difuntos

tenerse. Su producción es casi to
talmente de crisantemos en varie
dades como los clavelones, lilas o 
morados, que posteriormente con
vierte en ramos que vende a un 
precio que oscila entre las 150 y las 
200 pesetas. Pedro García nos co
mentaba que son muchos los que 
actualmente plantan estas flores. 
Otros, los que tienen un pequeño 
trozo de tierra, plantan un tallo 
con el que se autoabastecen.

Pedro García apuntaba que 
unos años les faltan flores y otras 
les sobran en cantidades'enormes. 
Mientras tanto, en estos días da 
trabajo a unas diez personas, que 
se encargan del cuidado de la plan
tación, en unos casos, y de la venta 
a las puertas del cementerio, en 
otros.

Jesús Bermejo, conserje del 
cementerio por tradición

Jesús Bermejo Iglesias, actual 
conserje del cementerio municipal 
talaverano, nació y se crió en el 
camposanto cuando su padre, 
Francisco Bermejo, ocupaba el car
go que Jesús heredó por tradición. 
Lleva treinta y un años ocupándo
se de la buena marcha del lugar, al 
que tuvo que llevar a su esposa, 
Sagrario Perez, cuando se casaron. 
Esta nos comentaba que le costó 
acostumbrarse a su nueva residen
cia, pero que actualmente lo tiene 
superado, al igual que sus dos hi
jos, que se han criado jugando en
tre las tumbas y los nichos del ce
menterio.

Jesús Bermejo, mientras hablá
bamos con él, tuvo que buscar en 
su libro de anotaciones la tumba 
de un fallecido a requerimiento de 
un familiar del mismo. Esta es una 
labor que, tal como nos comentaba, 
no realiza a menudo, ya que en la 
actualidad la gente no encuentra 
dificultades para hallar las tum
bas, mientras que antiguamente, 
porque se visitaban menos y por
que todas ellas eran similares, su
ponía un verdadero problema

Jesús Bermejo, conserje del cementerio desde hace treinta 
y un años

Le preguntamos a Jesús Berme
jo cual es su jornada de trabajo, 
respondiéndonos que él está per
manentemente de guardia las vein
ticuatro horas del día por si ocurre 
cualquier imprevisto. El depósito 
de cadáveres se utiliza, por desgra
cia, con demasiada frecuencia y no 
existe en el mismo, a pesar de que 
son muchas las personas que pasan

Descubiertos nuevos asentamientos 
romanos cerca de Talavera

La labor de recuperación de objetos del pasado arqueológico de 
nuestra zona se-ha visto incrementada desde hace algunos años, 
justo desde el momento en que en este trabajo empeñaron su esfuer
zo hombres como Alberto Moraleda, quien en solitario antes y a 
través del seminario de datos en la actualidad, no cesa de buscar y 
aportar nuevos datos a la historia antigua de Talavera.

En esta ocasión sus descubri
mientos se han dirigido a un 
asentamiento romano hallado' en 
la finca Casablanca, a la altura 
del kilómetro 105 de la N-V, en 
un olivar de la misma, en el que 
apareció una tumba romana y 
otros restos arqueológicos que el 
propio Alberto Moraleda se en
cargó de describirnos.

En la primera visita que reali
zó al lugar trató de ver una tum
ba de la .que cierto señor de Cáce- 
res se había llevado los restos que 
contenía. Posteriormente efectuó 
nuevas prospecciones, hallando 
fragmentos de cerámica sigillita, 
tégulas, restos de pavimentos, 
una base de columna y otros res
tos de construcción, así como ce
rámicas de cronología posterior y 
una moneda del siglo XVII. 
Aparte de ello pudo ver otros di
versos materiales que el encarga
do de la finca tenía recogidos.

En cuanto a la tumba, Alberto 
Moraleda cuenta con una detalla
da descripción y, así, apunta que 
está construida con piedras de 
granito, a excepción de uno de sus 
ángulos, realizado con opus sig- 
nium. La pared norte tiene cinco 
piedras de forma irregular y ta
maño mediano; la pared sur cuen
ta con cuatro piedras y otras dos 
de mayor tamaño forman la cabe
cera y el pie. Se halla orientada 
de este a oeste, con la cabecera al 
oeste. Interiormente mide 1,88 
metros de longitud; el exterior 

noches enteras velando los cadáve
res, ni siquiera una cafetera o una 
máquina de bebidas. También pa
ra el señor Bermejo faltan cosas 
tan imprescindibles como servicios 
higiénicos abiertos al público y una 
cabina de teléfonos.

Actualmente, aparte de Jesús 
Bermejo, se encargan de los traba
jos del cementerio tres personas

tiene 2,19 de longitud, 0,45 de an
chura y 0,40 de profundidad.

Junto a la tumba existen dos 
grandes bloques de granito que, 
según Alberto- Moraleda, deben 

• pertenecer a la cubierta de la 
misma. Asimismo apunta que no 
se dispone de elementos fiables 
para la datación cronológica de la 
tumba, ya que se hallaba total
mente profanada, a excepción de 
los elementos de construcción. La 
datación, por tanto, se hace difí
cil, pero teniendo en cuenta los 
restos hallados de construcción 
romana, bien pudiera ser anterior 
al asentamiento romano y reutili
zada durante éste, o bien ser pos
terior.

Entre los restos romanos halla
dos por Alberto Moraleda desta
can varios fragmentos de sigillita, 
cerámica común —entre ella un 
frágmento de vaso con marca de 
alfarero incisa—, restos de posi
ble habitación con suelo de opus 
signinum, abundantes tégulas e 
imbricas, ladrillos de tipo besoa- 
lis, una basa de columna, una rue
da de moler, algunos bloques de 
granito esparcidos por el olivar y 
un fragmento de vidrio.

Además de estos hallazgos, Al
berto Moraíeda añade a su inves
tigación, que en unas prospeccio
nes realizadas en las terrazas si
tuadas a pocos metros de la finca 
de Casablanca halló varias piezas 
líticas pertenecientes al paleolíti
co inferior. 

más que hacen la labor de enterra, 
miento ayudados ahora por un tra. 
bajador del paro. En fuentes con. 
sultadas se nos ha indicado qtfe 
este número de trabajadores es yj. 
suficiente y más aún en época dé 
vacaciones o cuando alguno de 
ellos cae enfermo. Según las anota- 
ciones del señor Bermejo, se vienen 
enterrando en el cementerio de Ta. 
Javera unas treinta personas meh- 
sualmente, aumentando el número 
de enterramientos durante lag 
temporadas de frío o calor desme- 
surado.

Uno de los más graves proble. 
mas con que cuenta el cementerio, 
que está siendo ampliado en este® 
días en 106 tumbas, es el de los 
olores. Estos se producen, sobre to
do, en los nichos, y los últimos 
construidos parecen haber sido do
tados de los medios necesarios pa
ra que los olores sean mínimos. Co
mo a nadie le gusta que a sus fami
liares les entierren en los nichos, 
pasado un tiempo se les baja a los 
cadáveres a tierra, para lo cual el 
Ayuntamiento establece una serie 
de normas y condiciones para ad
judicar el terreno que va quedando 
vacante o se crea por vez primera.

Los terrenos quedan vacantes 
cuando los familiares dejan de pa
gar las tarifas establecidas por la 
administración municipal o cuan
do ya han pasado muchos años 
desde el enterramiento inicial. En
tonces se procede a quitar la sepul
tura y renovar la tierra para un 
nuevo enterramiento. Con la desa
parición de los sepulcros desapare
cen en algunos casos verdaderas 
obras de arte debidas a las manos 
de anónimos marmolistas o forja
dores. Aunque no demasiado artís
tico, Jesús Bermejo recuerda espe
cialmente un azulejo ya desapare
cido que contenía unos versos de
dicados a la primera mujer que fue 
enterrada en el cementerio 
talaverano, allá por el año 1883. 
Rezaban los versos en el azulejo lo 
siguiente: «Ciudadanos de Talave
ra, / siempre tenedme en recuerdo, 
/ fui la primera difunta / que estre
nó este cementerio.»

Las clases comienzan mañana

Hoy, en la Casa 
de la Cultura, 
serán informados 
los alumnos 
del CEPA

Los 240 alumnos que se han ins
crito en el Centro de Educación 
Permanente de Adultos, que justa
mente mañana va a empezar a fun
cionar en nuestra ciudad, han sido 
convocados por la dirección del 
centro a una reunión que se cele
brará hoy en la Casa Municipal de 
la Cultura, en la que se informará 
de lá ubicación del centro y del. 
funcionamiento del mismo en esta 
nueva etapa. La reunión, según nos 
comunica el director del-centro, co
menzará a las ocho y media de la 
tarde de hoy, y en ella se informará 
a los presentes de que las clases 
comenzarán el miércoles, a las nue
ve y media de la mañana, las del 
turno de mañana, y a las siete y 
media de la tarde las vespertinas.:

Las clases diurnas se celebrarán 
en la Casa Municipal de la Cultu
ra, y las nocturnas en un colegio 
que aún está por decidir. De cual
quier forma, una y otra ubicación 
son con carácter provisional, pues
to que para principios del mes de 
enero se tiene previsto ubicar el 
Centro de Educación Permanente 
de Adultos en el edificio del anti-' 
guo Banco de España, que aún se 
encuentra en obras como nuestros 
lectores saben. Como ya se ha di
cho, son 240 los alumnos que se 
han inscrito para este curso, en los 
dos turnos, cuya formación estará 
a cargo de seis profesores, de los. 
cuales uno es el director. Horarios, 
profesores, Ubicación..., todos estos 
temas serán de los que se informe 
a los alumnos que esta tarde, a 
partir de las ocho y media, acudan 
a la convocatoria de la dirección 
del Centro de Educación Perma
nente de Adultos.
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_________ Consuegra____________________________ _

Trigos llegados de 16 conventos 
carmelitas para la «molienda de la paz»

CONSUEGRA. Francisco Domínguez Tendero
El apretado programa de actos en estos días con motivo de las 

fiestas de la Rosa del Azafrán motiva que no podamos hacer amplia 
referencia de ellos. Sin embargo, de aquellos que centralizan estas 
motivaciones sí queremos resaltar cuanto de motivo tienen, y especial
mente por cuanto uno de ellos, la «molienda de la paz», cobra a la vez 
mayor relieve por haber sido dedicada ésta a solemnizar la visita del 
Papa a España y a Toledo.

Ya conocen nuestros lectores lo 
que de esta molienda hemos veni
do reseñando. El sábado por la tar
de se hizo realidad en el viejo moli
no -Sancho» esta solemne y emoti
va ceremonia. Durante estos días 
han estado llegando trigos de di
versos lugares de la Mancha, pero 
principalmente merece destacar 
los .saquitos». muchos de ellos bor
dados primorosamente, con trigos 
enviados por las monjas carmelitas 
de los dieciséis conventos fundados 
por Santa Teresa.

En el cerro Calderico y a la 
puerta del molino «Sancho», que 
este año hacía la XVII Moledura 
de la Paz, el alcalde, Antonio Ló
pez Portillo, en presencia de las 
autoridades provinciales y locales y 
gran número de asistentes situados 
junto al molino, hizo una breve ex
posición de cuanto encerraba este 
emotivo acto que venía a ser la' 
ofrenda que Consuegra hacía al 
Santo Padre con motivo de su visi
ta a Toledo.

Después, la Dulcinea de la Man
cha y sus damas de honor hicieron 
entrega al párroco. Jesús Martín 
Tesorero, que ostentaba la repre
sentación dal cardenal para la mo-

. ledura de los «saquitos» de trigo 
llegados para la molienda de diver
sos puntos de la Mancha y de los 
que han enviado para este fin cli- 
rectamente los conventos de Soria, 
Burgos, Segovia, Valladolid, San 
José de Avila, Falencia, Malagón, 
Consuegra, Medina del Campo, 
Beas de Segura, Alba de Tormes, 
Toledo, Aravaca y Salamanca. El 
párroco, después de bendecir estos 
trigos, pronunció unas alusivas pa
labras y agradeció este gesto sim
bólico y trascendental, pues —di
jo— «es transformar en una sola 
idea de paz y amor la ofrenda de 
trigos fruto del trabajo de los hom
bres para ofrendarlo a la vez al 
Santo Padre». Acto seguido fueron 
volcados los saquitos en la tolva 
del molino y puesta en marcha su 
maquinaria, evolucionando el 
«Sancho» ante la expectación de 
cuantos asistían a esta ceremonia.

Con la harina de estos trigos las 
monjas carmelitas de Consuegra 
están ya haciendo las formas que el 
día.4 van a ser consagradas y dis
tribuidas por el Santo Padre en la 
concelebración eucafística de Tole
do.

En el primer trimestre de este año

Descendieron los accidentes mortales en la provincia
La Dirección Provincial de Tráfico, a través de la 

Dirección General, ha hecho público los últimos datos 
que se corresponden con el primer trimestre del año 
en curso. El número de accidentes mortales en la 
provincia de Toledo alcanzan el número de nueve.con 
diez muertos; si se comparan estos datos con los mis
mos del año pasado, llegaremos a la conclusión que el 
número de muertos ha descendido, ocasionando el 
primer trimestre del año pasado 21 muertos, por tan- 
lo, se ha reducido en once el número este año.

Por capítulos, las colisiones producidas fueron cua- 
. tro. con un balance de cinco muertas; los atropellos 

fueron tres, cbn otros tres muertos, y otro tipo de 
accidentes sumaron dos, que ocasionaron otros dos 
muertos hasta llegar a los diez.

Si nos referimos a algunas de las causas que origi
nan todos estos accidentes, podemos llegar a la con
clusión que el mayor número de accidentes se produ
cen de noche, seguido de los provocados durante el

día. Por otra parte, los accidentes ocurridos en carre
teras nacionales suma la mayor cifra; en segundo lugar 
están otras carreteras, y en último lugar, los dados en 
autopistas. La media de edad que va de los veinticinco 
a los sesenta y cinco, ocupa el primer lugar en número 
de muertos, siendo los conductores los que mayor 
riesgo de morir alcanzan. La velocidad, la distracción 
y la desatención y las faltas del peatón inciden en 
mayor medida a la hora de determinar el accidente 
mortal.

Dentro de las distintas provincias de la geografía 
española destacaremos a La Coruña, Madrid, Valen- ■ 
cía. Asturias y Barcelona como las provincias con ma
yor número de accidentes mortales y, consecuente
mente, muertes; por la cola están la Rioja, Alava, 
Avila, Soria y Lérida.

En resumén, que los accidentes mortales ocasiona
dos en la provincia han descendido, lo que supone un 
hecho significativo para Toledo y su provincia.

Un niño, herido 
grave al ser arrollado 
por un coche

Dos heridos de carácter grave en 
otros tantos accidentes de tráfico 
componen los sucesos más destaca- 
bles acaecidos en las carreteras to
ledanas a lo largo de las últimas 
horas.

' — El primer accidente se produ
jo a las catorce horas de anteayer 
en el kilómetro 40.400 de la carre
tera L-40, dentro del término mu
nicipal de Valdeverdeja, cuando el 
Simca 1000 con matrícula 
(’S-0380-A, conducido por José 
Ramón Gómez Galán, de treinta y 
cuatro años, arrolló la bicicleta en 
la que viajaba el niño de once años 
José Luis Balleteros Muñoz, que 
resultó con heridas de carácter gra
ve.

— El segundo accidente de gra
vedad tuvo lugar a las 8.50 horas 
del mismo día, a la altura del kiló
metro 131 de la carretera N-IV, en 
el término municipal de Madride- 
jos, al chocar por alcance el turis
mo marca Ford Granada, con ma
trícula J-O775-G. y el vehículo 
francés marca Peugeot 504. con 
matrícula 4348-HF-92. De resultas 
del .accidente sufrió lesiones de 
pronóstico grave el ocupante del 
segundo vehículo Bouabíd Elhas- 
same, de veintiocho años.

— Es destacable también un 
atropello que acaeció el pasado sá
bado, a las 12,20 horas, en la locali
dad de (’asarrubios del Monte, 
donde el turismo Simca 1200, con 
matrícula M-3093-X, arrolló a un 
peatón, cuya identidad se descono
ce, produciéndole lesiones leves.

------- Noticiario toledano------------------------------------—

IV Certamen Artístico
Infante Don Juan Manuel 
en Escalona

Con motivo de celebrarse en esta localidad, entre los días 11 y 
18 de diciembre, el séptimo centenario del nacimiento del infante 
don Juan Manuel, este Ayuntamiento ha convocado un certamen 
artístico sobre los temas de literatura y dibujo.

Las bases para el certamen literario se configuran de la siguien
te manera: podren participar cuantas personas lo deseen con 
trabajos inéditos en prosa, debiendo obrar los originales en poder 
del Ayuntamiento antes del 30 de noviembre de este año. El tema 
general de estos trabajos (artículos, reportajes, etc.) versará sobre 
la villa de Escalona, estudiado bajo cualquiera de sus aspectos, 
con una extensión mínima de tres folios. Habrá un primer premio 
dotado con 30.000 pesetas y medalla y un segundo de 20.000 
pesetas y medalla.

Con las mismas bases se convoca, asimismo, un certamen litera
rio escolar, en el que sólo podrán participar los alumnos de EGB 
— primera y segunda etapa — que estén cursando en estos momen
tos sus estudios en los centros de la provincia de Toledo. Se 
adjudicarán tres premios con una cuantía de 5.000, 3.000 y 2.000 
pesetas, acompañados de una medalla en cada caso.

Por otra parte, para el certamen de dibujo podrán tomar parte 
todos los artistas que lo deseen, ya sean locales, provinciales o 
nacionales. Los dibujos serán de libre procedimiento y temática. 
El plazo de presentación de obras finalizará el 5 del próximo mes 
de diciembre. Se concederán dos premios por valor de. 30.000 y 
20.000 pesetas y medallas, respectivamente. Las dos obras premia
das pasarán a poder del Ayuntamiento, mientras que las no pre
miadas podrán retirarse en el plazo de los siete días siguientes al 
fallo del jurado.

Asimismo habrá el mismo certamen de dibujo, pero para escola
res, con premios de 5.000, 3.000 y 2.000 pesetas y medalla para 
cada uno de los tres premios. Los patrocinadores son el'Ayunta
miento de Escalona, la Diputación Provincial de Toledo y la 
asociación de padres de alumnos Infante Don Juan Manuel de 
Escalona.
■ YEPES CUENTA YA CON LA NUEVA CENTRAL TELEFONICA 
AUTOMATICA.— Perteneciente al sector de Ocaña se ha puesto en 
servicio la central telefónica automática de esta localidad. La capaci
dad de la nueva central es de 700 abonados, con lo que queda capaci
dad para atender nuevas peticiones. Además de atender las demandas 
existentes en la propia localidad de Yepes, servirá el servicio para las 
de Ciruelos y Huerta de Valdecarábanos. La inversión de esta obra ha 
supuesto la cantidad global de 82.443.000 pesetas.
■ ROBLEDO DEL MAZO: APROBADO UN CREDITO EXTRAORDI
NARIO Y. EL SUPLEMENTO DE CREDITO NUMERO TRES.— El 
Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el expediente de crédito 
extraordinario y el suplemento de crédito número tres del vigente 
presupuesto ordinario, en cumplimiento de la ley de 28 de octubre de 
1981. Dichos créditos han quedado expuestos al público por un plazo 
de quince días, durante el cual podrán presentarse contra el mismo las 
reclamaciones que procedan. Este acuerdo tendrá el carácter de defi
nitivo si no se presentan reclamaciones contra el mismo en el tiempo 
anteriormente indicado.
■ VILLASEQUILLA DE YEPES: EXPUESTA LA CUENTÁ GENE
RAL DEL PRESUPUESTO DE INVERSIONES DEL PASADO AÑO.— 
En la secretaría de esta Corporación se ha expuesto la cuenta general 
del presupuesto de inversiones del año pasado para su examen y 
formulación por escrito de los reparos y observaciones que procedan.

Para la impugnación de las cuentas se observará un plazo de 
quince días hábiles para su exposición. Los reparos y observacio
nes se admitirán durante el plazo anterior y ocho días más. Se 
podrán presentar en la Corporación, y el órgano ante el cual se 
reclamará será la misma Corporación.

provincial toledana ■■■ —

A LAS 10: ' ■
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Apertura del curso de 
finalidad y contabilidad gerentes 
coopera! iva* piensos.
A LAS 10.30:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Curso de fiscalidad y 
contabilidad. Tema sobre legisla
ción fiscal general de las coopera! i-

A LAS 12:
• Salón de actos de la Diputación

Toledo, ayer - • '
2 de noviembre de 1866: Suceso 

en Ventas con Peña Aguilera.
En la noche del viernes 2 de 

noviembre de 1866. la Guardia 
Civil del puesto del citado pue
blo sostuvo una viva refriega 
contrá seis hombres armados 
que habían penetrado en la ca
sa del propietario don Miguel 
Albarrán para robarle.

Cuando estaban en plena 
faena entró la Guardia Civil, 
encontrando amarrados en el 
suelo a amos y criado* con las 
bocas tapada* por venda*.

En la reyerta fue herido de 
gravedad el sargento de la fuer
za Andrés Pérez, por lo que los

Cartelera
Cine María Cristina, i Mar<|iié* de 

Mendiga Tría. 1. Telón.n>. J1J142.I - 
A la- 6.30 y 9: La verdadera histo
ria de Franken-u-in . Mav<>re*de 14 
año*.

Cine Imperio. iCia-ta de! Aguila. 
7. Teléfono
y 10.:;t): (,rea*e 2 t Brillantina 2-1. 

I ' >d<>~ lo- púb!i< 1.*.

Provincial.— Curso de fiscalidad y 
contabilidad. Teína sobre contabili
dad. obligatoriedad y necesidad.
EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 1.1. -Oleos de .José 
Moran. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas.
• Sala de exposiciones del Palacio de 
Benacazón. (('alie Recoletos.” 1.) 
-—Exposición de Sánchez Colorado. 
Laborables, de 18 a 21 horas.

restantes guardias, cargando a 
la bayoneta sobre los ladrones, 
lograron capturar a Casto Díaz, 
vecino de Cabañas, (pie murió a 
la madrugada por efecto de las 
heridas.

Luego dieron con Sebastián 
Fernández, vecino de Ajofrín, y 
en la labranza de Postigo Verde 
capturaron a Felipe Moro, heri-

• do en un brazo, fugado de la 
cárcel de Consuegra.

Los otros tres que huyeron 
fueron capturados por la Guar
dia Civil de Navahermosa y en 
este juzgado de primera instan
cia se instruyó la causa corres
pondiente.

Clemente FALENCIA

Teatro de Rojas. í Plaza Mavor. 4. 
Teléfono 22:;97<>.i A la* 6,15. 8,15 
y lo.l.,. El hijo del cura-. Mayores 
16 '

Cine Alcántara. (Cabrahigo*. 18. 
Teléfono 320*17.) A la* 6 y rS; - Pe
pito. médi'o del *eguro-. Mavores 
Ia año*.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.,
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20. .
Seguridad Social: 22 55 0Ó.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

------ El tiempo--------

DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 21,2 gra
dos a las 15,45 horas; mínima, 9,(5 
grados a las 7,30; a las 3 horas, 18,3 
grados. Humedad relativa del aire, 
60 por 100. Presión atmosférica, 
726,1 milímetros. El día transcurrió 
con nubosidad variable y neblina 
por la mañana; el viento fue flojo de 
componente ESE.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,46 horas; se pone a las 
18,12. Duración del crepúsculo. 28 
minutos. La luna sale a las 18,59; se 
pone a las 8,33. Fase lunar: luna 
llena.

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 v' 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93. ’ 
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.
Juzgador 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69. 
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Reufe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

----- Farmacias--------
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana. 4 (hasta las diez).

Teófilo Arrovo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

Francisco Martín Parra.— Barrio
Nuevo. 2. .

—Cupón pro ciegos—

Ayer por ser día festivo 
no hubo sorteo

------ Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30,

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30,' 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos). 
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles). *
9,45, 20 (festivos).

Horario . 
de trenes

r Madrid-Toledo: 7,25 (PJ7 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22(A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).
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Antean Colmenar que nunca dio un balón por perdido

3-1, no se sacrificó el Toledo
COLMENAR VIEJO. (De nuestro enviado especial 

Lais Nieto.)— Campo de Colmenar Viejo. Poco públi
co en una mañana soleada.

COLMENAR: Jesús (2), Andrés (1), Manolo (2), 
Asenjo I (2), Juan Vicente (2), Caperote (2), Guedes 
(1), Antonio (2), Pedro (1), Córdoba (2) y Julián (2). 
En el minuto veintitrés del segundo tiempo, Asenjo II 
(1) sustituyó a Caperote, y quince más tarde, Córdoba 
dejó su puesto a Campayo (—). C. D. TOLEDO: 
Fernando (1), Alfredo (1), Carlos (1), Espinosa (1), 
Lozano (1), Manolo I (1), Bermúdez (0), José Luis (1), 
Rafa (1), Arroyo (1) y Prisci (0). En el minuto treinta 
y tres del primer período, Manolo II (0) suplió a Rafa, 
y cinco después, Michel (0) entró por José Luis, lesio
nado.

ARBITRO: Alonso Gutiérrez. Bien, aunque le faltó 
criterio a la hora de enseñar las tarjetas. Mostró cartu
linas amarillas a Alfredo, Espinosa y Michel, por parte 
del Toledo, y a Andrés, Juan Vicente y Manolo, del 
Colmenar. INCIDENCIAS: Faltando muy poco.

Si tuviéramos que jugar a Sher- 
lock Holmes y se nos encomendase 
buscar las causas por las que el 
Toledo cayó ayer en Colmenar, só
lo encontraríamos tres palabras: 
espíritu de sacrificio. Efectivamen
te, porque el Colmenar, siendo in
ferior técnicamente, se vació sobre 
el terreno de juego, nunca dio un 
balón por perdido y supo aprove
char sus ocasiones. Y mientras, los 
toledanos se dedicaron a pasarse el 
balón sin ningún afán ofensivo y de 
un modo tan horizontal que si 
Arroyo o Prisci querían tocar la 
pelota debían buscarla en el centro 
del campo.

Y fue así como los muchachos de 
la localidad madrileña dieron una 
lección de entrega a los de la capi
tal del Tajo, que además de pagar 
sus propios errores pagaron tam
bién los de su entrenador —quien 
al final del partido afirmó que di
mitiría—, que con un cambio in
comprensible (el de Manolo II por 
Rafa) contribuyó al fracaso de sus 
muchachos. Y a uno, después de 
ver el partido, sólo se le ocurre un 

consejo: al fútbol se juega corrien
do no paseando.

Cambio, lesión, gol
Lo que fue la primera parte del 

encuentro del domingo en Colme
nar se resume en tres palabras: 
cambio, lesión y gol. Y hay que 
decir esto porque hasta el minuto 
33 del primer tiempo, en que Rafa 
fue sustituido, poco o nada se ha
bía visto sobre el terreno de juego. ' 
Dos tiros lejanos del mencionado 
Rafa y un fallo claro del mismo 
jugador, en una bonita jugada de 
Arroyo, habían sido todo el bagaje 
ofensivo de los hombres de Mar
cial, que aunque controlaban más 
el .balón que sus rivales no se acer
caban a puerta con nitidez. El Col
menar, por contra, hacía lo que po
día, o más bien lo único que sabe 
hacer, correr y pelear, pero su ino
cencia rematadora hacíá más fácil 
la labor de los verdiblancos.

Pero en el minuto treinta y tres, 
Manolo II saltaba del banquillo y 
comenzaba a calentar. Todos creía
mos que Marcial iba a retirar a

tiempo para finalizar el partido, el toledano Manolo II 
cayo en mala postura y hubo de ser trasladado urgen
temente a un sanatorio madrileño, al parecer con un 
golpe en la región lumbar, que no reviste gravedad. 
Asi, el conjunto verdiblanco quedó los últimos minu
tos con solo diez hombres. *

GOLES: 1-0. Minuto 40. Balón que llega hasta Cór
doba, se revuelve en el área y de semifallo consigue 
colocar el balón lejos del alcance de Fernando.

2-0. Minuto 67. Falta que bota Asenjo I y Julián, 
con un formidable testarazo, bate a Fernando.
, 3-0. Minuto 73. Centro de Juan Vicente sobre el 
area, falla espectacularmente Fernando y el balón lle
ga a Córdoba, que estrella la pelota contra el cuerpo 
del meta toledano y el rechaze lo manda a la red el 
mismo jugador.

3-1. Minuto 79. Falta que saca Espinosa sobre Loza
no, que devuelve el balón al lateral, éste centra y, ante 
el fallo de la defensa colmenareña, Arroyo marca con 
comodidad.

Bermúdez, que sigue sin dar una, 
pero llegó la sorpresa. Apareció so
bre el blanco cartel un número 7 
inexplicable, y Rafa, al que desde 
estas páginas se ha criticado, pero 
que el domingo no lo estaba ha
ciendo mal, se fue a la ducha apre
suradamente. Era el primer maza
zo.

Y cuando a Rafa quizá no le hu
biera dado tiempo a abrir el grifo 
de la ducha, José Luis se iba a 
hacerle compañía con un esguince 
de tobillo al caer en mala posición. 
La salida de Michel, muy bajo de 
forina, trastocó los planes del en
trenador, que hubo de colocar a 
Lozano en el centro del campo, a 
pesar de que en la defensa estaba 
haciendo una buena labor. Y cuan
do todavía no se habían puesto de 
acuerdo los jugadores verdiblancos 
en lo que se refiere a los puestos, 
llegó el primer gol del Colmenar, 
que rompía definitivamente el es
quema del Toledo. Las lesiones, los 
cambios y el gol habían abierto el 
camino hacia la fosa.

Lo que sucedió en la segunda 
parte tiene un gran parecido con el

La defensa del conjunto toledano no fue un dechado de perfección. 
En la foto, Fernando despeja de puños un balón que podía haber 

sido peligroso para su marco. (Foto Luis Nieto.)
título de una obra del escritor ruso 
Dostoievski: «Crimen y castigo». 
En lo que se refiere al crimen, por 
lo que hemos relatado, se había 
producido en el primer tiempo. Y 
como la ley hasta en el fútbol es 
inflexible, en el segundo período 
los toledanos se encontraron el cas
tigo. El Colmenar seguía con su 
juego práctico y eficaz, mientras 
que los de la ciudad imperial falla
ban una y otra vez en el pase, sin 
que sus centrocampistas acertasen 
a poner un poco de orden. Y los 
coimenareños se aprovecharon, 
consiguiendo dos nuevos goles que 
sentenciaban el partido y anulaban 
cualquier reacción, que antes pare

cía imposible y que ahora se con
vertía en un milagro, de los pupilos 
de Marcial.

Y a partir de ahí el resto ya fue 
un trámite, aunque doloroso, por
que la lesión aparatosa de‘Mano
lo II incremento más aún el amar
gor de la derrota. Sólo una bonita 
jugada del Toledo —la única del 
partido—entre Arroyo, Prisci y 
Lozano, que acabó con una gran 
parada de Jesús, dando réplica al 
cabezazo de este último, mereció la 
pena. Y luego punto final a un par
tido que demostró que en el fútbol, 
además de la cabeza, también 
cuentan las piernas y el corazón, 
sobre todo el corazón.

Aunque el Boetticher tuvo quince minutos de peligro

3-1 para el Asland, 
resultado justo

En la tarde dominical, el Asland pudo con su rival, el Boetticher, que 
sin mostrar nada tuvo algún momento en el que causó peligro. Durante 
la primera mitad, el equipo titular de Villaluenga dominó intensamente, 
haciendo las delicias del numeroso público asistente. Sin embargo, el 
resultado, tras los primeros cuarenta y cinco minutos, fue un corto l-0. 
Destaquemos un fallo de Andrés a puerta vacía y dos disparos a la 
madera de Javi. El Boetticher tuvo su oportunidad en un disparo muy 
fuerte de Larry, en el que se lució Miguel Angel.

A los dos minutos de reanudado el partido, Andrés, en un tiro por bajo 
desde fuera del área y con la colaboración del portero visitante, consigue 
el 2-0. Sin ambargo, a partir de ese tanto, los del Boetticher crearon 
ocasiones, y Larry, tras fallos incomprensibles de la defensa del Asland, 
marca a placer. Con el acercamiento en el marcador, los locales se olvidan 
de jugar, y el nerviosismo hace temer al entrenador el gol del empate, que 
no llegó) gracias a la magnífica actuación de Miguel Angel. Se podrían 
recuperar finalmente, y en los últimos quince minutos el equipo jugó 
mejor. José Manuel marcaba entonces el definitivo 3-1, merced a su 
empuje y garra, tras regatear a varios defensas y luchar por todos los 
rebotes.

La alineación del Asland fue la siguiente: Miguel Angel, Plaza, Del 
Campo, Castro, David, José Manuel, Simón, Leo, Angel, Andrés y Javi. 
Manólo y Amador sustituyeron a Simón y Andrés, ambos tocados.

Villacañas-Yepes, partido 
sin historia y sin goles

El Villacañas recibió) al Yepes y no pudo con su barrera y con su 
dureza, según nos informa Juan Medina, entrenador local, que se muestra 
muy satisfecho con sus pupilos, pues ..luchan como leones y se juegan la 
'ida en el campo». Estos fueron los leones por ambos conjuntos, en un 
derby regional que no fue muy brillante:

Villacañas: García, Vicente, Chulé (Chachi). Paco. Kubala, Alfonso, 
Gerardo, Muñoz, Jesús, Richar y Camuñas (Pablo).

Yepes: Manolo, Rodri, Mario, Gregorio, Santj, Serrano, Felipe. Rober
to, Angel, Javi y Marcos.

En honor a la realidad, el partido fue bueno, aunque el villacañas, 
haciendo gala de su condición de anfitrión, domino mas, cerrándose el 
Yepes. Técnicamente, el encuentro fue malo, pero la lucha de todos los 
contendientes fue valorada positivamente por el numeroso publico que 
bajó esa tarde al campo. .,

El segundo tiempo fue mejor que el primero y Pablo tuvo una ocasión 
clara, pero el balón chocó) contra un poste. Jesús, tras jugada de Vicente, 
tuvo otra muy buena oportunidad, y Gerardo, tras hacer una pared con 
su compañero Paco. .

El resultado más justo hubiera sido una victoria mínima del Villacañas, 
Pero el entrenador de este equipo está contento por la entrega de sus 
Pupilos y ese punto sumado no le da asco, sino que le sirve para llegar 
a la meta que se ha marcado.

Por el bajo rendimiento de sus jugadores

Marcial dimite como entrenador del Toledo
Después de unos días bastante polémicos en el 

seno del ('. 1). Toledo, y tras la derrota del domingo 
frente al Colmenar. Marcial García Arroyo, el entre
nador del equipo, decidió presentar su dimisión en 
la tarde del domingo. Esta determinación fue acep
tada por la Junta directiva, y el entrenamiento de 
esta tarde ya será dirigido por Vicente Fernández, 
el segundo preparador del club.

Las causas1 que han motivado esta salida del has
ta el domingo .mister» toledano han sido puramente ■ 
deportivas, ya que según nos decía el propio intere
sado, él vino para lograr el ascenso y hoy considera 
que ny hay plantilla para poder afrontarlo.

• Después de ver el partido del domingo - comen
taba Marcial — y de haber observado a los rivales 
me doy cuenta de que llevamos dos positivos por
que el grupo es garrafal, pero no porque nosotros 
seamos mejores.•> Se quejó) también el ya ex entrena
dor de la falta de combatividad de muchos ck> sus 
pupilos y resumió) así su decisión: < Yo tengo un 
negocio en Talavera que es lo que me da dinero, y

si entreno al Toledo no puedo atenderlo. Y yo esta
ría de acuerdo en perder este dinero si me ^levase 
alguna satisfacción, pero hasta ahora no he tenido 
ninguna.»

La sorprendente decisión dejó también perplejo 
al presidente de la entidad, Félix Rodríguez del 
Castillo, quien pensaba, por las palabras que le 
había dicho Marcial días antes, que éste no abando
naría el C. I). Toledo. «Yo recibí a Marcial con 
mucho cariño y le despido con el mismo afecto, pero 
no le pedí que se quedase, porque su decisión fue 
firme», decía el máximo mandatario del Toledo.

Por ello, esta misma noche tendrá lugar una reu
nión de la Junta directiva en la que pueden surgir 
los primeros nombres para sustituir a Marcial, aun
que Félix Rodríguez del ('astillo afirmaba que se 
van a tomar las cosas con calma, sin precipitarse. 
Así. pues, lo único cierto es que Marcial abandona 
el C. D. Toledo con dos positivos y en los puestos 
de arriba. La verdad, no es un caso normal.

Resultados y clasificaciones----------------
PRIMERA REGIONAL
Preferente

- Guadalajara, 2; R. Valleéano, 1.
Torrijos, 0; Arganda, 0.
Colmenar, 3; Toledo, 1.
Urbis, 0; San Cristóbal, 1.
S. Sebastián de los Reyes, 0;

Fuenlabrada, 0.
Almagro, 1; Vallecas, 0.
Crisis, 0; Miguelturreño, 0.
Villaverde, 2; Alcázar, 3.
Móstoles, 0; Manzanares, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

Ordinaria Grupo I
. Legamar, 2; Ciudad de los Ange

les, 1. -
At. Valdemoro, 2; San Anto- 

lín, 0.
Asland, 3; Boetticher y Nava

rro, 1.
Aviacióm, 1; Roma, 2. Tnval, 1;

Fortuna, 0.
San Prudenció, 2; Anuías, 2.
At. Carabanchel, 1: At. Candele-

da. 1.
Orcasitas, 1; Moscardó. 2.
Fuensalida, 1; Navalcarnero, 0,,

Grupo IV
La Solana, 2; Mora, 2.
Bojagueño, 1; Ocaña, 0.
At. Teresiano, 3; Pedro Mu

ñoz, 1.
Almodóvar, 1; Sonseca.’0.
Villacañas, 0; Yepes, 0.
Socuéllamos. 3; At. Daimiel. 1.
Santa Bárbara, 1; At. Toinell-' 

so, 3.
Mota del Cuervo, 2; Calatra 

va, 1.
Criptanense. 0; Las Pcdroie 

ras, 0.
CLASIFICACION

Guadalajara...... ¡ 5 i 1 17 9 11
G. Alcázar......... 7 4 i 2 12 8 9
Fuenlabrada...... 7 4 i 2 13 9 9
Colmenar Viejo... 7 4 0 3 16 9 8
Arganda............ 7 2 4 1 7 6 8
Orisis............... 7 3 9 9 9 8 8
Toledo.............. i 3 2 2 11 11 8
Manzanares....... 7 3 9 2 7 10 8
Villaverde......... 7 3 1 3 13 9 1

Móstoles........... 7 o 3 9 6 3 i

Torrijos....... i.... 3 1 3 6 i

Miguelturreño... 7 3 1 3 9 9 í

Almagro............ i 1 4 2 3 8 6
San Cristóbal.... 2 9 3 6 11 6
Rayo Vallecano... 2 i 4 6 8 5
Valleras............ y 2 1 4 10 .!)
San Seb. Reves... i ñ 4 3 3 6 4
Urbis................ 7 i 1 5 8 20 3

J. G. E. P. F. C. P.
Legamar........... i 5 1 1 14 4 11
Fuensalida........ i 5 1 1 11 8 11
Asland.............. 7 5 1 I 12 7 11
At. Valdemoro.... 7 1 1 •? 11 6 9
Moscardó.......... 7 4 I 2 7 6 8
San Antolín...... 7 1 0 3 11 6 8
Navalcarnero..... 7 3 2 2 11 l 8
Boetticher......... 7 2 3 2 10 10 ’i

Roma................ 7 P ’ 3 12 12 1

Orcasitas........... 7 3 1 3 10 11 'i
Al. Candeleda... 4 2 3 2 5 6
Trival............... 2 3 2 8 10 i

San Prudencio.... 7 1 3 3 ’í 13 i)

Arenas.............. 1 2 4 11 16 4
Aviación........... 7 1 2 4 6 10 4
At. Carabanchel.: 7 0 4 3 7 12 4
Fortuna............ 7 1 2 4 6 11 4
Los Angeles.,..... 7 0 3 4 6 13 3

J. G. E. P. F. C. P.
Almodówar........7 6 0 1 11 4 12

Santa Bárbara... 7 5 1 1 16 9 11
At. Tomelloso... 7 i) 0 2 15 7 ¡0
Mota del Cuervo. 7 ó 0 2 16 10 10
Mora................ 7 4 2 1 15 10 lo
Las Pedroñeras... 7 4 1 2 14 13 9
La Solana......... 6 3 2 1 11 9 8
Socuéllamos...... 6 2 3 1 9 6 7
At. Teresiano.... 7 3 1 3 11 13 7
Villacañas......... 7 2 3 2 1 6 ,
Daimiel............. 7 3 l) 1 7 •^ 11

Sonseca............ 2 2 3 6 10 l>
Criptanense...... 7 2 1 4 9 8 >
Yepes................ 4 2 1 4 10 18 5
Calatrava.......... I 2 0 5 8 18 4
Bolañego........... 7 1 1 -) .) 11 3
Ocaña............... 7 0 2 i) 15 2
Pedro Muñoz.... 1 0 6 6 15 2
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Aunque el árbitro ignorara un claro penalty a Juan

El Talavera se hundió en el segundo tiempo
y perdió justamente ante el Parla

Campo de deportes municipal del Prado. Buena entrada, alrededor 
de 1.800 espectadores, medio día del club y 430.000 pesetas de recauda
ción. Tarde soleada y de temperatura agradable.

RESULTADO: Talavera, 1; A. D. Parla, 2.
TALAVERA: Ortiz (1), Juan (2), Anero (2), Iglesias (1), Benito (—), 

Quique (1), Bernabéu (—), Javi (1), Quiñi (—), Ayúcar (—) y Pérez 
González (—). Conde (1) suplió a Bernabéu en el minuto 13 de la 
segunda parte, y Del Rivero a Benito, en el 3é.

A. D. PARLA: Olivares (2), Lázaro (2), Miguel Angel (2), Virtus (1), 
Niño (1), Benítez (2), Pepito (3), Juanito (2), Mateo (—), Alvarado (1) y 
Rus (—). En el minuto 56, Valverde (1) suplió a Mateo, y en el 65, Luis 
(1) a Rus.

ARBITRO: Alfonso Alvarez, auxiliado por Fuentes y Bermudo, todos 
del Colegio /indaluz. Su error más grave, no señalar un penalty del que 
fue objeto Juan, en el minuto 12, por derribo de Virtus. Luego se 
equivocó demasiado, arrastrando su error inicial. Enseñó tarjetas ama

' rilla a Javi, por entrada a Benítez, y a Lázaro, por una muy dura 
entrada a Pérez González.

GOLES: 1-0. A tres minutos del final del primer tiempo. Falta 
indirecta al borde del área a favor del Talavera. Se saca en corto y Javi 
empalma con la derecha, sorprendiendo a Olivares.

1-1. Minuto 58. Jugada de pared entre Alvarado y valverde, que 
remata el suramericano a la red ante la lentitud de la defensa blanquia
zul.

1-2. Minuto 68. Falta junto a la línea de fondo del Talavera a la 
derecha de Ortiz, que saca Pepito al segundo palo, rematando Juanito 
a gol.

Al finalizar el partido entre Ta
lavera y Parla, con el resultado ne
gativo para los blanquiazules, que 
ya se hunden en los últimos pues
tos de la clasificación con cuatro 
negativos, el público «pasó» de los 
jugadores y aoroncó a Carlos Mar
tínez, entrenador del equipo local. 
Atrás quedaban noventa minutos 
que, como casi siempre en esta 
temporada, habían comenzado con 
los mejores auspicios y que al final 
terminaron como el rosario de la 
aurora, con un equipo roto, desor
denado, flagrantemente olvidadizo 
en cuanto a la disciplina del merca- 
je y nulo de cara al gol. Ni aunque 
les dejaran solos a los delanteros 
blanquiazules, como una vez, en el 
minuto 61, le ocurrió a Ayúcar a 
pase de Quiñi, éstos atinaban a 
marcar, porque indefectiblemente 
sus lanzamientos salían desviados 
o acababan en las manos de Oliva
res, que cuando la ocasión lo requi
rió estuvo hecho un coloso. El Ta
lavera consiguió su gol merced a un 
trallazo de Javi, y aunque es ver
dad que los dos goles que encajó 
fueron producto ae algunos fallos 
defensivos, lo cierto es que no fue 
injusta su derrota, ya que el Parla 
fue quien hizo mejor fútbol y ob
servó mayor disciplina sobre el 
campo. Pepito fue el jugador más 
destacado por el Parla, unas veces 
en el centro y otras en la delantera, 

- mientras que Javi fue el blanquia
zul más entonado en la primera 
parte y Anero quien tuvo la actua
ción más completa.

Tocado del ala y descentrado
Si hubiera que hacer una especie 

de autopsia al Talavera que vimos 
el domingo —aunque el ejemplo no 
sea bueno del todo porque el Tala- 
vera aún no es un cadáver, pese a 
que en algunos momentos lleva

SEGUNDA DIVISION B 
GRUPO II 

trazas de serlo—, ésta, sin duda, ' 
daría como resultado un diagnósti
co: el Talavera está tocado de las 
alas y descerebrado. Las alas, los 
extremos, no existen como tales, el 
juego es monótono y anodino y ex
cesivamente reiterativo en intentos 
de profundizar por el centro. No 
hay cerebro que organice el juego 
blanquiazul, no existe orden ni 
concierto y en el centro del campo 
la laguna es total. Una laguna de 
muchos metros de altura en la que 
indefectiblemente se hunde el 
equipo, al menos cuando juega en 
casa; una parcela, la central, en la 
que apenas se marca y conforme 
pasan los minutos se convierte en 
el talón de Aquiles del conjunto.

De cualquier forma cierto es que 
si el colegiado hubiera sancionado 
un claro penalty a Juan en el mi
nuto doce y ése se hubiera conver
tido en gol la decoración del parti
do hubiera cambiado sustancial-

La opinión del aficionado

Pobre espectáculo
Pobre espectáculo el dado a la 

afición talaverana. Realmente el 
Talavera no mereció perder, ya 
que el gran fallo arbitral cometido 
en la primera parte, al no. señalar 
un penalty claro y rotundo y la 
oportunidad de Ayúcar en la se
gunda hubiera trastocado el resul
tado definitivo. En el primer tiem
po el Talavera realizó un juego in
cisivo, de presión, pero demostran
do la falta de un centro de campo 
que coordine y armonice las 

Los abulenses dieron la vuelta al marcador en diez minutos

El Sampru, desordenado una vez más y mal dirigido, 
cedió otro punto ante el Arenas (2-2)

mente. No es menos cierto que el 
Talavera en los primeros veinte 
minutos achuchó lo suyo y con un 
juego alegre y rápido hizo concebir 
entre los aficionados esperanzas de 
asistir a un buen partido y a una 
victoria cómoda local. Pero el Par
la, que aguantó bien este primer 
envite blanquiazul, pronto tomó 
las riendas del juego y con una ex
celente defensa, un centro de cam
po compuesto por cuatro hombres 
y sólo dos puntas de lanza empezó 
a complicar la vida a los mucha
chos del protestado Carlos Martí
nez, pese a lo cual sería el Talavera 
quien marcara merced a un carpa
zo «made in Javi» de los que hacen 
vana la actuación de cualquier 
portero.

La ducha negativa

La ducha del descanso del parti
do no viene siendo buena ni positi- 

Iba el marcador con empate a un tanto cuando Ayúcar se encontró con este balón dentro del área, 
pero su disparo saldría desviado. Fue la mejor ocasión del Talavera y el ariete blanquiazul la 

desperdició lamentablemente

acciones del equipo. El gol fue muy 
bonito y llegó un momento oportu
no para ir al descanso con tranqui
lidad y esperar en la segunda parte 
que eí resultado se aumentase.

Y, efectivamente, se aumentó. 
Pero fue para el equipo que realizó 
el mejor fútbol y el más efectivo. El 
Parla estableció una tela de araña 
en la defensa difícil de traspasar, y 
fruto de este juego vinieron los dos 
goles. _

Fernando DE MARIA

va para los blanquiazules, por lo 
que habría que ver la posibilidad 
de que los jugadores talaveranos 
«pasaran» de intermedio y jugasen 
sus partidos sin descanso entre el 
primer y segundo tiempos. Una vez 
más el domingo el Talavera salió 
en el segundo tiempo acoquinado, 
perdió la poca potencia que había 
tenido en el primer período y con 
errores de bulto en el mareaje pro
pició el mejor juego del Parla, su 
dominio del centro del campo y la 
consiguiente vuelta en el marca
dor. En veintitrés minutos, des
pués del aviso que dio Al varado en 
el minuto nueve, al que Ortiz res
pondió con un paradón, los madri
leños trastrocaron sus líneas, cam
biaron su 4-4-2 por 4-3-3 y con 
Pepito adelantado hicieron posible 
evidenciar en el marcador su mejor 
juego sobre el césped del Prado. 
Alvarado y Juanito fueron los en
cargados de hacerlo, para desespe

La Directiva del Talavera ratifica 
su confianza en Carlos Martínez

A1 término del encuentro Talavera-Parla, y como quiera que los aficio
nados protestaron ostensiblemente al entrenador del cuadro blanquiazul, 
Carlos Martínez, la Directiva talaverana, por boca de su presidente,, 
reiteró la confianza en el preparador, «('arlos Martínez goza de nuestra 
plena confianza y por eso seguirá al frente del equipo-, manifestó Aurelio 
Lozano a YA de Toledo y Radio Cadena Española en Talavera, que en 
esos momentos se encontraban entrevistando a Carlos Martínez para sus 
respectivas informaciones posparlido. También el gerente del club, Julio 
Lozano, hizo profesión de fe en el entrenador, señalando que en su 
opinión no. tiene mayor culpa en la marcha del equipo que la que le 
corresponde como entrenador, como a jugadores y Directiva. Así, pues, 
Carlos.Martínez cuenta con la plena confianza de la Directiva talaverana, 
por lo que por el momento sigue al frente de la dirección técnica blan
quiazul.

ración de Carlos Martínez y desan- 
gelamiento de la afición talavera- 
na, que vio una vez más cómo su 
equipo era claramente impotente 
para vencer en su propio campo a 
un conjunto como el Parla, tam
bién recién ascendido.

Al final —y terminamos como al 
principio—, gritos de descontento 
para Carlos Martínez. El Talavera 
no está bien; atraviesa un momen
to de falta de ideas y quizá, por lo 
que se vio ayer, de moral. Y si an
tes era difícil jugar con el peso de 
dos negativos sobre las espaldas, 
figúrense ahora habiéndose dobla
do ese peso. El equipo que viene 
jugando es el mismo que la tempo
rada anterior y los hombres que 
vinieron fichados como refuerzos 
aún no se han ganado la plaza de 
titulares indiscutibles, salvo en el 
caso de Anero, que sigue demos
trando que es un buen lateral y un 
mediano central. ¿Dónde está la 
clave que solucione los problemas 
del Talavera? Ojalá en esta sema
na se pueda dar respuesta a esa 
cuestión, porque el domingo espera 
el Antequerano, que viene de ven
cer al Torrejón en el propio feudo 
madrileño.

Pedro A. ROSADO
Foto: César

"f i i

Ibiza. I; Hospitalet. 0.
Algeciras. 0: Alcalá., 0.

Granada. 3; Fuengirola, 1
Ceuta. 2: Badajoz. 1.

Jaén. (>; Albacete

J. G. E. p. Pts.
Algeviras............ ... 9 6 7) ti 15-5
Granad;!............. .... 9 y 0 14-4
Albacete ............ .... 9 í'> 1 ') 13 -5
Badajoz .............. .. 9 6 0 1 •’ -4
Antequerano .... ... 9 •) •) 5 12 -4
l.orca......... ;........ ...-9 4 3 2 11-1
Ceuta ................. .... 9 4 3 •) 11-1
Port uense......... ... 9 4 3 2 11-3
•Jaén .................... .... 9 4 1 4 9-1
Parla ................... .... 9 3 3 9-1
Poblen-e ........... ... 9 4 11 5 8
Calvo-Sote'o .... .... 9 4 0 5 8 -2
Ho-pilalet ........ .... 9 4 7--1
Ihiza .................... ... 9 1 3 < - -3
Torrean ............ .... 9 1 ■ )

San Fernando . 9 • ) 2 a 6 -2
I alavera............ .... 9 ■) 6 4
Akovano.......... .... 9 ,} 9 6 6 - 4
Alcalá ................ .... 9 1 ; j 5 -3
Fuengirola ........ ... 9 1 1 - 3 -5

Campo municipal del Prado. Mañana so
leada y de temperatura agradable. Poco pú
blico en las gradas, como viene siendo habi
tual en los partidos del filial talaverano.

San Prudencio: Zaldúa (1), Luna (1), More
no (1), Hernández (1), Rober (2), Andrés (3), 
Quique (—), Franchu (1), Salinero (—), Sito 
(—) y Pepe (1). Tras el descanso, en el minu
to 16, Epi (—) sustituyó a Quique y en el 20 
Javi (—) a Franchu.

Arenas: Gabriel (2), Nami (1), Ferrér (3), 
Ales (2), Doniingo (2), Cambero (1), Benja 
(3), Valentín (2), Quique (—), Mariano (—) y 
Santiago (1), En el minuto 55 Manolo (—) 
suplió a Quique.

Arbitro: Señor Francés Veco, auxiliado por 
los señores Hernández y Martínez. Su labor 
fue muy protestada, aun cuando únicamente 
se equivocara en no señalar un claro penalty 
a Salinero por empujón de un defensor den
tro del área, en el minuto 90. Mostró tarjetas 
a Domingo, Benja y al banquillo del Arenas.

Goles: 1-0. Jugada de Pepe, por el extremo, 
centra y Salinero empalma a la red (m. 41).

2-0. Después de una sucesión de fallos por 
ambas partes, Rober tira sobre puerta y re
macha tras el rechace del portero (m. 67).

2-1. Jugada de Valentín, pase a Ales, y éste 
tira raso y fuerte, sorprendiendo a Zaldúa 
(m. 70).

2-2. Córner contra el Sampru, rechaza Zal
dúa en corto y Cambero marca de tiro cruza
do (m. 77).

Después de tener el partido prácticamente 
ganado y los dos puntos en el bolsillo, el 
Sampru no fue capaz de mantener la ventaja 
que en el marcador había cosechado en el 
minuto 67 de partido y consintió que el Are
nas se fuera hacia adelante y empatara el 
encuentro en tan sólo diez minutos. De poco 
sirvieron los tantos logrados por Salinero y 
Rober, uno en cada tiempo, cuando el Arenas 
asentó su mejor juego en él centro del campo 
y merced a una variación táctica de las de 
libro acabó imponiéndose a los locales, sin 
que el banquillo blanquiazul se diese por en
terado. Porque con el marcador en contra 2-0, 
el defensa central abulense Ales intercambió 
su posición en el campo y pasó a jugar de 
media punta, mientras que Ferrer quedaba 
como central y hombre libre a la vez, sin que 
Félix Hernández, que era quien se sentaba en 
el banquillo el domingo se apercibiese a la 
circunstancia, o si se apercibió se quedó tan 
pancho.

Sin nadie que le siguiera, Ales se convirtió 
en el mejor atacante de su equipo y así hizo 
el primer gol e intervino en la jugada qué dio 
origen al segundo. El centro del campo abu- 

lense se consolidó en la segunda parte, y 
Cambero, Valentín y sobre todo Benja hicie
ron cuanto les vino en gana, borraron a An
drés, Quique y Franchu y posibilitaron la 
reacción de su equipo, que igualó un resulta
do adverso de dos goles y aún pudo vencer si 
Manolo, que sustituyó a Quique, hubiese 
aprovechado otras ocasiones que tuvo. Atrás, 
la seguridad de Ferrer y algunas intervencio
nes de Gabriel fueron lo más destacado. En 
cuanto al Sampru, a reseñar su descolocación 
sobre el terreno de juego, su estatismo en las 
posiciones de sus jugadores y la escasa o nula 
capacidad de los encargados de dirigir técni
camente el equipo para amoldar sus tácticas 
o estrategias, si es que las tienen, según las 
situaciones que se daban.

Y es que el Sampru jugó sin entrenador. 
No, que nadie se enfade ni se moleste. El 
Sampru jugó sin entrenador, y eso fue eviden
te. Hasta hace unas fechas era Carlos Cane- 
llada el encargado de dirigir tácticamente al 
equipo, pero el domingo pasado no había nin
gún director en el banquillo. Fuera, sí. Fuera 
estaba Paco Casquero, quien, según Canella- 
da, tuvo su «participación» en la dimisión de 
aquél.

P. A. R



pág. 67
2-xl 1982 ----------------------- ----------------- ----------------------deportes toledo

y# toledanos perdieron el liderazgo en el Carlos III

El Tomelloso fue más equipo y venció 
justamente al Santa Bárbara (1-3)

Campo, Carlos III, que regis
tró una muy buena entrada en 
una tarde de un tiempo extraor
dinariamente agradable.

RESULTADO: U. D. Santa 
Bárbara, 1; Atlético Tomello
so, 3.

SANTA BARBARA: Ramón 
(1), Ocaña (1), César (1), Arturo 
(2), Parra (1), Valentín (1), Toca- 
no (0), Briones, (1), Juli (1), Guti 
(1) y Ceju (2). En el minuto se
tenta Tocano deja su puesto a 
Canorea (0).

AT. TOMELLOSO: Ramón 
(2), Loren (1), Santi (1), Angel (2), 
Blanco (2), Mesa (3), Ricardo (2), 
Roso (1), Manrique (1), Bujalan
ce (3) y Falín (1). Amadeo (2), en 
el minuto setenta y cinco, suplió 
a Bujalance. ARBITRO: Cas
tillo Guijarro, regular tirando a 
mal. Tuvo muchos errores en la 
apreciación de jugadas y fue 
irregular en la muestra de car
tulinas, seis en total. Vieron la 
amarilla Angel, Arturo, Juli, 
Manrique, Ricardo y César. Se 
le pidió un penalty a Arturo, que 
cayó dentro del área, pero acer
tó el colegiado en no pitarlo. Sí 
sancionó una clara e infantil 
mano de César dentro del área. 
El colegiado fue bien auxiliado 
en las bandas por Paule Paule y 
Ruano Moreno. GOLES: Mi
nuto 20. 1-0. Ataque del Santa 
Bárbara por la derecha. Guti 
dispara y Loren, intentando des
pejar, marca un imparable tan
to a su compañero Ramón. Mi
nuto 76.1-1. Lanza el Tomelloso 
nn saque de esquina, que es re
matado con la cabeza por el re
cién salido Amadeo. Minuto 78. 
1-2. De penalty, Ricardo marca, 

■> a pesar de que Ramón había in
tuido la trayectoria del balón y 
a punto estuvo de atajarlo. Mi
nuto 88.1-3. Mesa engancha sin 
parar un balón pasado por la 
derecha y marca un gol antoló- 
gico que el meta toledano, Ra
món, ni lo huele. Fue lo mejor 
del encuentro.

Acompañó el día, último del pa
sado mes, con lo que la afluencia al 
campo fue masiva. También acom
pañó el fútbol, que sin ser brillante 
tuvo emoción y algunas fases boni
tas. Lo que no acompañó a los ju
gadores y afición locales fue el re
sultado, con el que el Santa 
Bárbara perdió su imbatibilidad y 
el liderazgo del Grupo IV.

Anunciábamos que el rival era

Se coloca en tercera posición de la tabla

Valioso empate 
del Mora en La Solana

En la tarde del pasado domingo, a las cuatro, con buena entrada, en 
el campo de deportes de La Solana se celebró el séptimo partido de la 
Liga de Primera Regional Ordinaria entre La Solana y Mora.

LA SOLANA: Juan, Ruiz, Guerrero, López, Rodríguez, Antonio, 
Manzano, Miguel, Antonio y López y Manuel. Juan sustituyó a Jesús 
y Alejandro saldría luego por el propio Juan. MORA: Maeso, Juan, 
Soto, Chico, Jesús, César, Jiménez, Arroyo, Tequila, Garoz y Paquitó. 
Juan sustituyó a Jesús y Fernando a Paquito.

GOLES: Minuto 6: Miguel consi
gue para su equipo el primer tanto. 
Minuto 22. Manuel consigue el 2-0. 
Minuto 53. Jiménez consigue acor
tar distancias. Minuto 35: Tequila 
consigue el empate con el que se 
llegaría al final.

ÁRBITRO: Félix Altés, ayudado
Por Franco y Galván. La deportivi- 
dad habida en este encuentro dio 
lugar a que el colegiado no encon
trara dificultades en el desarrollo 
del partido. Su puntuación es de 
sobresaliente, y se hace extensiva a 
*a directiva, jugadores y afición de 
La Solana, que tuvieron un billan- 
te comportamiento con el Mora C. F.

Los goles del Mora se desarrolla
ron de la siguiente forma. El pri
mer gol, jugada por el lateral dere
cho de Jiménez, burla a dos juga
dores contrarios y con la pierna de- 
recha efectúa un tiro que el portero 
no consigue interceptar. En el 
segundo, Tequila consigue librarse 
del defensa, y con un disparo muy 
ajustado al poste lo convierte en 

difícil. El Atlético Tomelloso se ha 
gastado en esta plantilla la friolera 
de 16 millones de pesetas, algo in
creíble —pero cierto— en esta ca
tegoría. Así y todo, durante la pri
mera mitad los visitantes se limita
ron a contener un juego local bas
tante desordenado. Ahora, en los 
contraataques que desplegaban los 
de Tomelloso se podía intuir las 
superioridad en cuanto a fuerza fí
sica, técnica y sobre todo disciplina 
en el conjunto. Recordamos bue
nas combinaciones entre Ricardo y 
Falín que pudieron ocasionar los 
primeros disgustos. Tampoco era 
despreciable el tándem ofensivo 
que componían Mesa y Bujalance. 
Pero en la primera mitad era el 
Santa Bárbara el equipo que hacía 
todo el gasto.

En un balón tonto pudo venir el 
primer gol en favor de los azules, 
cuando el portero del Tomelloso 
tuvo un fallo que pudo costarle ca
ro. Afortunadamente para él supo 
controlar el balón a tiempo. Entre 
Juli y Briones propiciaron algún 
susto al equipo rojo, pero parecía 
que no había convicción en los ti
ros de la «estrella» del Santa Bar-' 
bara, que actuó a punta de gas du
rante todo el partido.

Quizás esta característica, ex
tendida a todo el equipo local, fue 
lo que perdió al Santa Bárbara. No 
se luchaba con la misma fuerza que 
en anteriores partidos. Faltaba ga
rra. Quizá podríamos exceptuar a 
Ceju, que mantuvo su celo habi
tual, pero el equipo, sin jugar mal, 
no pudo imponerse al rival, ni si
quiera cuando se adelantaba en el 
marcador gracias a un gol en pro
pia puerta de Loren, el único que 
subió al casillero del equipo de la 
Fábrica de Armas.

Por otro lado, Ricardo estrella
ba, poco antes de este primer gol 
del encuentro, un balón en la ma
dera. Cuando inmediatamente des
pués se produjo el fallo de Loren, 
el Santa Bárbara cercó más al ri
val, que tuvo sus minutos más flo
jos. Es entonces cuando contabili
zamos disparos a puerta por parte 
del Santa Bárbara y también cuan
do empiezan a aflorar los brotes de 
dureza. Y las primeras tarjetas por 
juego duro o por excesiva elocuen
cia de los jugadores de uno y otro 
bando, cuando el árbitro no tenía 
gana alguna de conversar.

A pesar de estos momentos de 
superioridad y de mayor dominio

empate. Hemos de destacar las 
grandes posibilidades que, en los 
minutos 40 y 43 de la segunda par
te, tuvo Tequila de marcar nueva
mente. pues colgó dos halones con 
etiqueta de gol, pero el aire influyó 
en su trayectoria. Respecto a los 
goles marcados por La Solana es de 
destacar el primero de ellos, pues 
fue un disparo impresionante del 
jugador Miguel Padilla. El prota
gonista del partido ha sido, sin lu
gar a dudas, el viento, lo que expli
ca que ambos conjuntos marcaran 
sus goles en distintos tiempos. Du
rante el primer tiempo el equipo 
de La Solana tuvo el aire a su favor 
y consiguió los dos tantos; por su 
parte, el Mora C. F. tuvo ¡guales 
oportunidades, nos referimos al 
viento, y consiguió otros dos tantos 
en el segundo tiempo. El equipo de 
La Solana es quizás el mejor equi
po de cuantos se han enfrentado al 
Mora. El Mora se coloca, con 10 
puntos, en tercer lugar junto con 
otros dos equipos.

Aunque el Santa Barbara puso en aprietos en algunos ataques ai 
Tomelloso, como en esta ocasión, el desorden de sus filas y la 
seguridad de los hombres del Tomelloso propiciaron la primera 

derrota de los toledanos
local, al Santa Bárbara le falla la 
medular, la organización, las bue
nas maneras de que ha hecho gala 
en lo que va de temporada. Hay un 
jugador que cuando está en el once 
titular apenas se le nota, pero 
cuando está ausente el equipo ca
rece de un sordo luchador y crea
dor, un fenomenal obrero del cen
tro del campo como es Miguel An
gel. Si a esto sumamos que Tocano 
tuvo una tarde que mejor olvidar
la, tendremos el porqué de la 
derrota.

La segunda parte fue la confir
mación de todo lo que se intuía en 
la primera. Bujalance, que, a nues
tro juicio, fue el mejor de los juga
dores que corretearon por el cés
ped del Carlos III, junto con Mesa, 
cruzó un balón que tenía mucho 
peligro y que definitivamente salió 
fuera. Acababa de comenzar este 
segundo período y era el penúltimo 
aviso del Atlético Tomelloso. En el 
minuto siete, tras el descanso, Ra
món —el del Santa— hizo una so
berbia parada que evita el gol cla
ramente. Por parte del Santa Bár
bara sigue sin haber claridad de 
ideas, aunque Guti, disputando un 
balón con el portero, y Arturo, muy 

Así nos luce el pelo

El Tomelloso, un equipo 
con 16 millones de presupuesto

Aunque el Atlético Tomelloso demostró ser mejor que el Santa Bárba
ra, si nos atenemos a lo que se gastan uno y otro equipo en plantilla, la 
derrota del equipo toledano fue meritoria y el Tomelloso no fue el mejor 
equipo. Decíamos el pasado domingo que el presupuesto del Tomelloso 
era de nueve millones. Sin embargo, hemos de rectificar, pues la escalo
friante suma que se gasta el equipo que saltó al terreno de juego en el 
Carlos III es de ¡dieciséis millones de pesetas! Algo, absolutamente de- 
mencial, que explica el desastre en el que habita el fútbol nacional. 
Tenemos a nuestra disposición algunas de las cantidades que perciben los 
jugadores rojillos: Manrique. 800.000 pesetas; Bujalance, 550.000; Ricar
do, 450.000 pesetas; Angel. 600.000 pesetas y una colocación en el matade
ro de Tomelloso; Mesa, también 600.000 pesetas. Sumen ustedes a estas 
cantidades, primas, viajes, etc., y sale la cifra alucinante.

El resto de los jugadores tienen otros sueldos más modestos: Galván, 
Benito y Linares. 16.000 pesetas al mes; Roso, 40.000; Falín, 20.000; 
Loren. Santi y Blanco, de 10.000 a 15.000.-Sobra cualquier comentario, 
pues ustedes mismos calificarán esta información como se merece.

F. LL.

Casi ya es colista

Nueva derrota del Ocaña 
en Bolaños

Cuando se pensaba que el Ocaña podría puntuar por tin ante el colista, 
Bolañego, otra vez la decepción ha sido la nota dominante en el equipo 
olcadiense. Los de Bolaños pudieron marcar un gol, mientras que la 
nulidad del Ocaña mantuvo a cero el marcador. Actuó por el equipo 
visitante la nueva adquisición del equipo, el delantero centro Paco, que 
no demostró nada de nada en este primer encuentro con su nuevo equipo.

Con esta nueva derrota, el Ocaña se hunde en la cola de la clasificación 
y el Bolañego sale de su posición de .farolillo rojo», cedida ahora al Pedro 
Muñoz, empatado en casi todo con el Ocaña.

lento, tuvieron ocasiones de ade
lantarse tranquilizadoramente en 
el marcador. Juli dispara en el mi
nuto veinte, yendo el esférico a po
cos centímetros del palo izquierdo 
del meta del Tomelloso.

A partir del gol, de un cabezazo 
impecable, del empate y, sobre to
do, a raíz del penalty, el Santa Bár
bara queda absolutamente des
compuesto. Ceju sigue siendo el 
que más lucha, aislado de sus com
pañeros. Canorea, que salió por 
Tocano, no tuvo ocasión de demos
trar nada: sólo un fallo a escasos 
metros de la puerta. El Tomelloso 
ya es dueño del campo, jugando 
con tranquilidad. El uno a tres pu
do llegar en el minuto ochenta, 
cuando el delantero, centro del To
melloso, Manrique, tras regatear al 
propio Ramón, no acierta a mar
car, que era lo más fácil. Pero el 
tanto llegó, y de tal manera, que el 
público, que ya había aplaudido ju
gadas del Tomelloso, se levanto y 
aclamó a su autor, Mesa, por el 
número que llevaba en la espalda: 
«¡Seis, seis!» Y es que fue un gol de 
película (John Ford, «Evasión o 
victoria»).

Fernando LLAMAS

Regular partido 
del Fuensalida, 
con victoria 
mínima

Campo Municipal de Depor
tes el parque de Fuensalida.

Fuensalida, 1; Navalcarnero, 
0. Tarde soleada, terreno de 
juego en no muy buenas condi
ciones, un poco duro y buena 
entrada. Unas 105.000 pesetas 
en taquilla.
Alineaciones

Fuensalida: Cortijo, Bartolo, 
Enrique, Maya, Ortega, José 
Luis, Pedro, Serrano, Miguel, 
Eduardo y 1 oñín. Cambios: en 
el minuto 28 del primer tiempo, 
Enrique, que salió lesionado y 
dejó su puesto a José.

Navalcarnero: Tello, Angel. 
Pedro, Javi, Antonio. Cuesta, 
Raúl, Maya, Sánchez. Paco y 
García, (’ainbios, Flores y Ro
berto entran por Antonio y 
Sánchez.

Arbitro: Señor Galiana, auxi
liado en las bandas por los se
ñores Gracia González y Fer
nández Cano. Un tanto antica
sero y no quiso ver dos manos 
dentro del área del Navalcarne
ro; pero su labor, en términos 
generales, se puede decir que 
fue buena.

El Fuensalida presentó una 
alineación de circunstancias 
por lesiones, acumulación de 
tarjetas y problemas familiares. 
Se dejó notar mucho las ausen
cias de Juanjo, Viberti, Del Pi
no y Enrique, si a esto añadi
mos que no había banquillo, 
pues sólo había útiles Jesús, de 
portero suplente, y José, que 
sustituyó al lesionado Enrique. 
Total que el Fuensalida está en 
cuadro, pues la plantilla es muy 
corta. Si esto no se remedia, lo 
pasará mal para mantener su 
puesto de cabeza, ya que hoy 
ganó con muchos apuros a un 
Navalcarnero físicamente fuer
te y que pelea mucho, emplean
do alguna dureza algunos de 
sus jugadores y perdiendo el 
tiempo descaradamente. Sólo 
vino a destruir juego, pero al 
ver que el Fuensalida no tenía 
su tarde porque no jugó bien 
debido a la poca confianza que 
tenían en sí mismos por las au
sencias ya citadas cíe algunos 
jugadores base de su equipo, 
contraatacó) en algunas ocasio
nes con cierto peligro pero sin 
puntería. El partido en el pri
mer tiempo fue soso y el juego 
no fue ligado ni ordenado, falla
ba el centro del canqx> y los 
fuensalidanos no luchaban co
mo otras veces, les faltaba garra 
y decisión en el tiro a gol, aun
que desperdiciaron alguna oca
sión clara. Terminé) el primer 
tiempo con el resultado inicial 
de 0-0.

En el segundo tiempo fue 
más animado, pues el Fuensali
da salió con más ganas y, aun
que su juego no fue bueno, salió» 
más decidido y atacó» más la 
puerta adversaria. En el primer 
minuto ya tuvo ocasión el 
Fuensalida de inaugurar el 
marcador, seguidamente perdió 
otra ocasión y, por fin, en el 
minuto cincuenta y cinco, vino 
el solitario gol que le dio la vic
toria. Jugada de ataque del 
Fuensalida, hay varios recha
ces, recibe el balón Serrano, se 
encuentra un balón, tira a gol y 
marca. El Navalcarnero, con el 
marcador en contra, abre sus 
líneas, y los fuensalidanos, (pie 
no encuentran su sitio, no son 
capaces de aumentar su venta
ja. Con juego de ataque un tan
to alocado por ambos equipos 
van transcurriendo los minutos. 
En el minuto setenta y cinco, 
Eduardo no marca por verda
dera mala suerte, y dos minutos 
más tarde, un tiro muy fuerte 
de Miguel lo rechaza un defen
sa. En el minuto ochenta y cin
co es nuevamente Eduardo 
quien, con el portero batido, 
cruzó demasiado el balón», no 
marcando por verdadera mala 
suerte. En definitiva, partido 
malo y emocionante por lo in
cierto del resultado: las ausen
cias en el Fuensalida se notaron 
muchísimo. Resultado justo, 
con ciertos apuros para el 
Fuensalida y dos nuevos pun
tos.

Mariano RODRIGUEZ
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La mayoría de los fieles 
podrán ver de cerca 
al Papa en el polígono

La mayoría de las personas que acudan el próximo jueves al polígono 
industrial podrán ver de cerca a Juan Pablo II. De buenas fuentes YA 
de Toledo ha podido saber que inmediatamente después de su llegada 
al helipuerto, acondicionado en una explanada próxima, donde se cele
brarán los actos litúrgicos, y tras ser cumplimentado por las autorida
des eclesiásticas y civiles allí presentes, recorrerá en coche descubierto 
todo el perímetro de la explanada, pasando incluso per calles abiertas 
entre la multitud para saludar y bendecir a todos los fieles. De este 
modo se conseguirá que todos puedan verle muy de cerca. No obstante, 
la visibilidad desde cualquier punto de la explanada es perfecta dada 
la altura en que está instalado el altar papal.

Según el horario oficial previsto, 
Su Santidad llegará a Toledo sobre 
las once y media de la mañana. Al 
pie del helicóptero, en la explana
da posterior del edificio adminis
trativo, le recibirán las siguientes 
autoridades, siguiendo un estricto 
protocolo, como ocurre siempre en 
estas ocasiones. La primera autori
dad que dará la bienvenida a Juan 
Pablo II será el presidente de la 
Junta Autonómica de Castilla-La 
Mancha, Gonzálo Payo, acompa
sado de su esposa. Es preciso re
cordar que Juan Pablo II llegará 
acompañado en el helicóptero por 
el arzobispo de la diócesis y carde
nal primado de España, don Mar
celo González Martín. A continua
ción le saludarán: el gobernador ci
vil, Casto González Páramo; el go
bernador militar, José Gastón 
Molina; el presidente de la Diputa
ción, Jesús García Cobacho; el pre
sidente de la Audiencia Provincial, 
Antonio Fuentes; el fiscal general, 
Miguel González. Todos ellos 

acompañados de sus esposas. Co
mo autoridades eclesiásticas esta
rán, entre otras, el vicario general 
de la archidiócesis, Rafael Palme
ro; los dos pro vicarios, Antonio 
Sainz Pardo y Jaime Colomina; el 
delegado diocesano para la visita, 
Pedro Sobrino Vázquez; el presi
dente de la comisión de relaciones 
con las autoridades, Pedro Guerre
ro Ventas; el párroco del lugar, 
Juan García Santa Cruz, y seis ma
trimonios, grandes bienhechores 
del seminario. Atenderá al séquito 
pontificio Antonio Saiz Pardo; a 
los invitados, Evencio Cófredes y a 
las autoridades Pedro Guerrero 
Ventas.

Las ofrendas al Papa
Al comienzo de la misa, según el 

programa elaborado, se avisará por 
los altavoces que el Santo Padre 
tiene intención de bendecir los ob
jetos religiosos que en ese momen
to tengan los fieles en sus manos. 
Hecha la señal de la cruz por el

Papa, el cardenal primado dirigirá 
unas palabras de saludo, agrade
ciendo la venida y de felicitación al 
Papa, ya que ese día es la festivi
dad de San Carlos Borromeo y, por 
consiguiente, la onomástica de Su 
Santidad.

El capítulo de las ofrendas será 
también muy importante. Entre 
otras, se harán las siguientes: Los 
caballeros mozárabes, una edición 
crítica del misal mozárabe; cuatro 
parejas de oferentes, de Bargas, 

Lagartera. Madridejos y Navaher- 
mosa, pondrán en manos del Pon
tífice un cuadro bordado, una 
mantelería bordada de Lagartera, 
vino, aceite, pan, mazapán y queso, 
frutos de esta tierra toledana. Dos 
religiosas de la diócesis le entrega
rán un sagrario y doce casullas, y 
un donativo en metálico de 500.000 
pesetas para las obras caritativas 
del Santo Padre. Y, finalmente, 
dos niños, catecismos y material 
catequístico elaborado por ki vica

ría episcopal de catcquesis, así co
mo formas hechas con harina de 
los molinos de Consuegra.

La relación de grupos de perso
nas que se van a encontrar con el 
Papa en el polígono sería prolija. 
Entre otros, podemos destacar los 
fíeles de las diócesis de Toledo, 
Ciudad Real, Cuenca y Sigüenza- 
Guadalajara. Cinco mil catequistas 
y diocesanos de movimientos de 
apostolado seglar. Los 371 alumnos 
del seminario de Olías del Rey.

El Papa recorrerá el centro 
de Toledo en coche

Se ofrecerá en honor de San Carlos Borromeo

La misa será concelebrada por diez obispos

Los toldos del Corpus han sido colocados por la visita del Papa

El Santo Sacrificio estará concelebrado por unos 
diez obispos y presidido, claro está, por Juan Pablo 
II. Una nota digna de destacar es que la misa será 
en honor de San Carlos Borromeo, por celebrarse 
este día la onomástica.

El Papa, revestido de ornamentos sacerdotales, 
recorrerá en un coche todo el perímetro de la expla
nada, como informamos en esta misma página. Su
birá luego a la marquesina en que se ha instalado el 
altar y comenzará la celebración del Santo Sacrifi
cio. En el pleno del altar concelebrarán unos diez 
obispos, el cardenal primado, los obipos del séquito 
papal y los de las diócesis sufragáneas de Coria- 
Cáceres, Plasencia, Sigüenza-Guadalajara, Ciudad 
Real y Cuenca. En un segundo plano concelebrarán 
unos 45 sacerdotes entre diocesanos y dé las dióce
sis de la provincia eclesiástica. Después del Evange
lio, el Papa pronunciará su esperada homilía, dirigi
da de modo especial a las organizaciones y miem
bros del apostolado seglar.

Como decíamos, el día de la visita de Juan Pablo 

II se celebra la fiesta de San Carlos Borromeo. En 
un principio, al parecer, se pensó en que el Santo 
Padre podría celebrar la misa de San Ildefonso, 
patrono de Toledo. Pero al producirse el cambio de 
fechas y celebrarse ese día San Carlos Borromeo, 
parecía obligado que se celebrara la misa de este 
eximio arzobispo. Por esta razón se ha impreso un 
folleto completísimo con las oraciones, lecturas, 
cánticos y cuantos elementos y datos litúrgicos pue
den ilustrar la celebración. Este folleto se repartirá 
oportunamente a cuantos interese. En una de las 
primeras páginas aparece una breve biografía de 
San Carlos Borromeo. A continuación se recogen 
una serie de cánticos, de oraciones, de lecturas, de 
sálmos... En la página precedente al índice se reco
gen unos apuntes biográficos de Karol Wojtyla, des
de el 16 de octubre de 1978 Juan Pablo II. La 
contraportada se ilustra con «La imposición de la 
casulla.de San Ildefonso», reproducción de la gran 
obra de El Greco.

En una rueda de prensa celebrada hace unas semanas, las fuentes 
informantes se cuidaron muy mucho de revelar el itinerario que seguirá 
Juan Pablo II tras su entrada en la ciudad. Al final se ha sabido con cierta 
antelación. Salvo mixtificaciones de última hora, terminada la liturgia 
eucarística, el Papa se dirigirá a Toledo atravesando el puente de Alcán
tara para llegar a la Puerta Bisagra. Desde aquí subirá por la calle Río 
Llano, que bordea la parte exterior de la muralla. Y ya en la ciudad 
recorrerá las calles de Real del Arrabal, Venancio González y Armas, para 
atravesar la plaza de Zocodover y, por las calles de Comercio, Hombre de 
Palo y Arco de Palacio, se dirigirá hasta la plaza del Ayuntamiento, donde 
sa detendrá seguramente frente a la maravillosa fachada de la catedral 
primada. Tras su breve visita al templo, donde será colocada una imagen 
de la Patrona polaca, irá por la calle de Santa Isabel a la plaza de San 
Andrés, donde está enclavado el Seminario Mayor metropolitano.

Este recorrido lo hará el Pontífice en un vehículo especial, el mismo 
que está utilizando desde que llegara a España. Este vehículo reúne dos 
particularidades muy importantes: compagina la seguridad con la posibi
lidad de que Juan Pablo II pueda ir de pie y ser visto por los fieles. Le 
acompañará en todo el recorrido el cardenal arzobispo, don Marcelo 
González Martín, e

Durante su breve estancia en la catedral, el Papa podría ver, como todo 
el que la conozca puede pensar, mil cosas. No obstante, la organización 
espera se interese por el tesoro deslumbrante de joyas, de metales y 
piedras preciosas, de objetos de excepcional valor histórico y de mérito 
artístico extraordinario. Contemplará con especial atención la custodia 
que elaboró el genial orfebre alemán Enrique de Arfe, hecha con el primer 
oro traído del nuevo continente a la reina Isabel.

De buen seguro Juan Pablo II tiene un especial interés por acudir al 
Seminario de Toledo, uno de los más florecientes de España y un ejemplo 
para todos los del mundo católico. El Seminario tiene en su cosecha de 
los últimos once años 56 nuevos sacerdotes, que ya están al servicio de la 
diócesis, algunos en puestos de verdadera responsabilidad. Otros dieciséis 
están trabajando de modo semejante en diversas diócesis hermanas de 
Hispanoamérica. El Papa almorzará con los seminaristas y hacia las 
cuatro de la tarde se dirigirá al campo de fútbol, convertido de modo 
accidental en helipuerto. Está previsto que el helicóptero alce su vuelo a 
las cuatro y cuarto para trasladar al Santo Padre a Segovia, donde le 
espera otra intensa y agotadora final de jornada. Este día quedará escrito 
en letras doradas en la historia de esta histórica ciudad de Toledo, 
cumbre de tantos aconteceres religiosos desde siglos pasados.

El maestro Celada pone música 
al «Totus tuus» papal

«Quiero que sea el grito de una hinchada fervorosa», nos decía el autor
Cada hora que pasa crece el ambiente por la visita del Santo Padre. 

Por la calle aparecen signos externos que hablan de la espera del 
pueblo toledano por la llegada de Juan Pablo II. Este es el caso de unos 
pasquines repartidos por la ciudad que dicen, más o menos, lo siguiente: 
«Toledanos, salid a la calle.» «El Papa viene a vernos. No te quedes en 
casa. Prepárate espiritualmente, confesando y comulgando.» «Demos
tremos al Papa la hospitalidad toledana.» «Sal a verle y a que te vea.» 
Encabezando este texto aparece el «Totus tuus», todo tuyo.

Sobre esta leyenda ha nacido 
una realidad en forma de pieza 
musical, que podrá ser escuchada 
por primera vez en público durante 
el acto del Polígono. El autor de la 
obra es el sacerdote toledano Anto
nio Celada. Terminada la proce
sión de las ofrendas, la asamblea 
cantará «Totus tuus» ex profeso, 
como decíamos, del maestro Cela
da, prefecto de música de la cate
dral primada de Toledo.

«Totus tuus», «Todo tuyo», lema 
del escudo de Su Santidad Juan 
Pablo II, expresa la plena perte
nencia en cuerpo y alma a la Santí
sima Virgen. En este canto se em
plea- como estribillo el texto de la 
promesa de la primacía en la Igle
sia, concedido por Cristo a Pedro.

Un solista entonará: «Totus tuus». 
Y el pueblo contestará: «Totus 
tuus». El solista cantará: «Tu es Pe- 
trus» (Tú eres Pedro), y el pueblo 
responderá: «Totus tuus». El solista 
entonces dirá: «Et super hanc Pe- 
tram» (Y sobre esta piedra). El 
pueblo dirá: «Totus tuus». Y el so
lista: «Aedificabo Ecclesiam meam» 
(Edificaré mi Iglesia). Y el pueblo 
finalizará con «Totus tuus».

La iniciativa de esta pieza musi
cal partió del mismo maestro Cela
da. Puesto al habla con el autor 
nos dijo que, en definitiva, lo que 
pretende con la brevísima pieza 
musical es dar al Papa el grito de 
una hinchada fervorosa, la del pue
blo católico español. De este modo

es muy probable que los presentes 
en el Polígono entonen el «Totus 
tuus», lema papal dedicado a la 
Virgen polaca en la que tanto cree 
Juan Pablo II, les recuerdo a esos 
gritos emotivos que se escuchan en 
los campos de fútbol para animar 
al equipo de la selección. «La idea 
me surgió al querer hacer un grito 
de exclamación dedicado a Juan 
Pablo II», nos decía Antonio Cela
da. No se sabe todavía si el «Totus 
tuus» inicial será cantado por una 
voz solista o por un grupo, eso de
penderá en gran parte de la sonori
zación del lugar. Luego el lema se 
repite de un modo «obstinado», co
mo dicen los entendidos en música.

En ciudades como Zaragoza o 
Granada se cantará también el 
«Totus tuus» de Celada. AI menos 
se lo han pedido al autor. Asimis
mo será pasado por las antenas de 
Radio Nacional de España, con lo 
cual alcanzará una proyección qui
zá no imaginada por su autor cuan
do se le ocurrió un día de julio 
pasado.

casulla.de
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Juan Pablo II lleva estos días en 
España un ritmo de vida intenso 
que deja a todos asombrados. En 
realidad ello no es nada nuevo para 
el Papa que ha inaugurado un esti
lo de pontificado dinámico y mo
derno. Sus jornadas están siempre 
llenísimas. Le despierta a las cinco 
de la madrugada su viejo desperta
dor, que cuenta más de veinte 
años. Una hora antes de la media
noche, a las once, apaga la luz de 
su habitación.

Comienza el día con la oración. 
Papa Wojtyla es un hombre su
mergido en la oración. Su primera 
acción es arrodillarse y rezar. Lue
go hace unos ejercicios gimnásticos 
para mantenerse en forma. Es una 
prescripción facultativa de su mé
dico particular. Después toma una 
ducha fría. Se afeita con una ma- 
quinilla de hojas, no eléctrica, que 
no le gusta, y, mientras, canta. Su 
canción preferida es una tonada 
popular polaca: «Cien años». Que al 
Papa le gusta cantar es cosa sabi
da. Muchas veces canta con los pe
regrinos en las audiencias. Cuando 
aún no era Papa gustaba caminar 
Í)or las montañas de su tierra con 
os jóvenes y siempre entonaba 

canciones a la Virgen y aires popu
lares.

A las siete dice la misa en su 
capilla privada. Asisten grupos de 
religiosos, religiosas, seglares, con 
quienes charla al terminar. A con
tinuación se aísla acompañado por 
el breviario durante una hora.

Su desayuno es rico en proteí- 
' ñas: huevos duros, jamón o roast 
beef, café, pan y mantequilla, ener-

Cómo es un día normal 
en la vida del Papa
gótico para las largas horas de in
tenso trabajo que le esperan.

Lector de periódicos
Antes de comenzar el despacho 

de los asuntos de la Iglesia lee 
prensa internacional, comprendida 
la «Pravda», de Moscú. Le gusta 
estar al día de lo que pasa por el 
mundo. Lee y habla con facilidad 
nueve idiomas. Tras este contacto 
con la actualidad revisa documen
tos; es después cuando despacha 
con el cardenal secretario de Esta
do, Agostino Casaroli, que es como 
el primer ministro de la Iglesia, y 
con el sustituto de la Secretaría de 
Estado, el arzobispo español mon
señor Eduardo Martínez Somalo, 
que viene a ser el ministro del In
terior en el gobierno eclesiástico y 
quien planifica los viajes del ponti
ficado itinerante de Juan Pablo II. 
Casaroli y Martínez Somalo son los 
más estrechos colaboradores del 
Papa Wojtyla. Forman un binomio 
armonioso en el que el Papa se 
apoya para el gobierno de la Igle
sia.

A las once de la mañana comien
zan las audiencias privadas. Obis
pos de todo el mundo en visita «ad 
limina», presidentes y secretarios 
de las congregaciones de la Iglesia 
que vienen a ser como los ministros 
de un estado, que regularmente 
dan al Papa cuenta da sus tareas 
jefes de Estado, presentaciones de 
credenciales de nuevos embajado

res, ministros y personalidades del 
mundo de la ciencia y del pensa
miento y la cultura, incluso depor
tistas, como la reciente audiencia 
concedida al equipo que ganó el 
Mundial de España, audiencias a 
grupos de peregrinos, a participan
tes en congresos. La lista no se aca
ba.

Los miércoles, a las once de la 
mañana, en otoño e invierno, y las 
cinco de la tarde en verano, la au
diencia que da el Papa es pública 
para todos, abierta a todos los fie
les del mundo, que llegan a milla
res para recibir su bendición. En 
verano es al aire libre, en la plaza 
de San Pedro, y en invierno dentro 
del aula inmensa que mandó le
vantar Pablo VI, por lo que lleva 
su nombre. En primavera, cuando 
aún no es posible celebrarla al aire 
libre, y llegan miles y miles de pe
regrinos, las audiencias se desdo
blan en dos tiempos. Unos peregri
nos dentro de la basílica de San 

La frugal comida de Juan Pablo II
Karol Josef Wojtyla, «Tío Karol», como le llamaban los estudiantes de la Universidad de Cracovia 

cuando ejercía la docencia, es un hombre de complexión fuerte, algo debilitado desde el atentado que 
sufriera en la plaza de San Pedro, donde, como un cristiano más, entregó su sangre. Pero, a decir por el 
menú que tiene preparado, es más bien frugal en sus comidas. Al parecer, el menú estará compuesto por 
un consomé, carne a la plancha con guarnición y fruta. El resto de los comensales, las autoridades 
eclesiásticas y los seminaristas, tomarán, además de los referidos alimentos, pescado y postres, como tarta 
y mazapán. Sin embargo, parece ser que Juan Pablo II no es muy amante ni de los pescados ni de los 
dulces. Tampoco tomará, en principio, licor y café.

Pedro; otros, en el aula Pablo VI. 
El Papa va a los dos lugares, dupli
cando su esfuerzo pastoral. Las au
diencias públicas del Papa Wojtyla 
son una fiesta preciosa que no de
berían perderse los católicos espa
ñoles.

Menú austero
A la una y media el Papa al

muerza. Le sirve su ayuda de cá
mara, camarero y chófer en una 
sola pieza, Angel Gugel, oue está 
estos días con el Papa en España. 
Tres monjitas polacas de la orden 
del Sagrado Corazón atienden la 
casa del Papa. Juan Pablo II pocas 
veces almuerza solo, siempre tiene 
gente. Todos los obispos españoles 
que le han visitado cumpliendo es
te año la obligación canónica de la 
visita «ad limina» han almorzado 
con el Papa. El menú es austero: 
pasta, carne y verdura, de postre 
macedonia. No hay café ni puro, 

decían sonriendo los obispos espa
ñoles.

Tres cuartos de hora, finalizada 
la sobremesa, el Papa reposa. La 
tarde la estrena leyendo el diario 
vaticano «L’Osservatore Romano», 
que sale a las dos. Después da un 
paseo por los jardines o las terrazas 
vaticanas. El Papa tiene que an
dar, lo dicen sus médicos. Para un 
talante deportivo y amante de la 
naturaleza como es el Papa Wojty
la, las cuatro paredes del Vaticano 
deben hacerse duras. No hay paseo 
cuando las audiencias públicas de 
los miércoles se hacen por la tarde 
en verana

Luego trabaja hasta las ocho en 
su despacho. Prepara alocuciones, 
homilías, discursos, encíclicas. En 
algunas ocasiones recibe a cardena
les de la Curia a esa hora. Desde 
las ocho hasta las once se concede 
un rato de lectura. Cena, reza el 
rosario y se encierra a orar en su 
capilla privada. El mismo Papa ha 
dicho que lee libros de teología, de 
filosofía, de ciencias humanas, de 
pensamiento, a veces con música 
de Bach como sintonía de fondo. A 
las once se va a dormir, porque 
como él ha dicho una vez; «Si que
réis que el Papa dure, dejarlo dor
mir.»

El pensamiento del Papa 
sobre temas claves de noy

Se le entregará al Papa

El pensamiento de Juan Pablo II, en grandes líneas, es de sobra 
conocido. Cualquier católico medianamente informado es capaz de 
responder seguramente sobre qué piensa el Papa Juan Pablo II respec
to a los temas y problemas mas cruciales de nuestro momento históri
co. No estará de más, de todas formas, intentar recoger en una especie 
de antología de textos —por fuerza sumaria e incompleta— este pensa
miento, expresado con las palabras textuales del Romano Pontífice, 
respecto a algunos temas claves para nuestra época.

Amor

Obviamente la palabra amor 
abre brecha:

«Dios es amor». El amor es más 
grande que el pecado, que la debi
lidad, que la «vanidad de la crea
ción», más fuerte que la muerte; es 
amor siempre dispuesto a aliviar y 
a perdonar, siempre dispuesto a ir 
al encuentro del hijo pródigo. Esta 
revelación del amor es definida 
también misericordia, y tal revela
ción del amor y de la misericordia 
tiene en la historia del hombre una 
forma y un nombre: Jesucristo. El 
hombre no puede vivir sin amor. 
Su vida está privada de sentido, si 
no se revela el amor, si no se en
cuentra con el amor, si no lo expe
rimenta y lo hace propio, simo par
ticipa de él vivamente. Como 
maestros de la verdad y de la mo
ral tenemos que dar cuenta, de mo
do convincente y eficaz, de la espe
ranza que nos vivifica. Y esto for
ma parte también del proceso de 
conversión diaria al amor, a través 
de la verdad.

El mundo del campo

«El deprimido mundo del cam
po, en el cual el trabajador consi
gue con su sudor consumar igual
mente su fatiga, debe legítimamen
te aspirar al reconocimiento pleno 
y eficaz de su dignidad no inferior 
a la de cualquier otro sector social. 
Por los trabajadores del campo hay 
que actuar por doquier, de modo 
rápido y en profundidad, hay que 
poner en práctica transformacio
nes audaces, profundamente inno
vadoras; hay que emprender, sin 
esperar más, reformas urgentes. 
No se puede olvidar que las dispo
siciones a adoptar deben ser ade-
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cuadas a las necesidades reales. La 
Iglesia defiende, sí, el legítimo de
recho a la propiedad privada, pero 
enseña, con no menos claridad, que 
sobre toda propiedad privada gra
vita siempre una hipoteca social a 
fin de que los bienes sirvan al des
tino general que Dios les ha dado. 
No es justo, no es humano, no es 
cristiano, continuar con ciertas si
tuaciones innobles donde tiene lu
gar la explotación del hombre por 
el hombre, creo que es urgente po
nerle remedio a nivel nacional e 
internacional de acuerdo con las 
amplias directrices emanadas de la 
encíclica «Mater magistra».

Los derechos inalienables de la 
persona humana

La Declaración Universal de los 
Derechos del Hombre y los instru
mentos jurídicos, tanto a nivel na
cional como internacional, en un 
movimiento que es de desear pro
gresivo y continuo, tratan de crear 
una conciencia general de la digni
dad del hombre y definir, al me
nos, algunos de sus derechos inalie
nables. Séame permitido enumerar 
alguno entre los más importantes 
que son universalménte conocidos: 
el derecho a la vida, a la libertad y 
a la seguridad de la persona; el de
recho a los alimentos, al vestido, a 
la vivienda, a la salud, al descanso 
y al ocio; el derecho a la libertad de 
expresión, a la educación y a la 
cultura; el derecho a la libertad de 
pensamiento, de conciencia y de 
religión y el derecho a manifestar 
la propia religión individualmente 
o en común, tanto en privado como 
en público; el derecho a elegir esta
do de vida, a fundar una familia y 
a gozar de todas las condiciones 
necesarias para la vida familiar; el 
derecho a la propiedad y al trabajo; 
a condiciones equitativas de traba
jo y a un salario justo.

El derecho de reunión 
y de asociación

El derecho a la libertad de movi
miento y a la emigración interna y 
externa; el derecho a la nacionali
dad y a la residencia; el derecho a 
la participación política y el dere
cho a la libre elección del sistema 
político del pueblo a que se perte
nece.

«En defensa de la familia, la 
Iglesia se compromete a dar su 
apoyo e invita a los gobiernos para 
que pongan como punto clave de 
su acción una política socio-fami
liar inteligente, audaz, perseveran
te, reconociendo que ahí se en
cuentra, sin duda, el porvenir, la 
esperanza del mundo. Tal política 
familiar no debe entenderse como 
un esfuerzo indiscriminado para 
reducir a cualquier precio el índice 
de natalidad —lo que mi predece
sor,Pablo VI, llamo «disminuir el 
número de los invitados al banque
te de la vida— cuando es notorio 
que, aún para el desarrollo, un 
equilibrado índice de población es 
indispensable.

■ «No hay que trampear con la 
doctrina de la Iglesia, tal como ha 
sido claramente expuesta por el 
Magisterio, por el Concilio, por mis 
predecesores; pienso, sobre todo, 
en la encíclica «Humanae vitae», de 
Pablo VI. Es hacia el ideal conyu
gal de relaciones nobles y respe
tuosas de la naturaleza y de las 
finalidades del acto matrimonial, 
hacia donde han de tender sin ce
sar las aspiraciones, y no a una 
concesión, más o menos amplia, 
más o menos confesada, a las teo
rías y a la práctica de los usos anti
conceptivos. Una vez que este pun
to quede firme, por obediencia a la 
Iglesia —y es honor vuestro man
tenerla, cueste lo que costafe—, no 
es menos importante ayudar a los 
matrimonios cristianos y a los 
otros a fortificar las propias con
vicciones, buscando con ellos razo
nes hondamente humanas para ac
tuar de este modo. Es necesario 
que comiencen a comprender cómo 
esta ética natural corresponde a la 
antropología bien entendida, a fin 
de esquivar las manipulaciones de 
la opinión pública. En una época 
en que tantas corrientes ecológicas 
piden respeto a la naturaleza, ¿qué 
pensar de la invasión de procedi
mientos y sustancias artificiales en 
este terreno eminentemente perso
nal? ¿No vemos que la naturaleza 
del hombre está subordinada a la 
moral? El respeto a la vida huma
na ya concebida forma parte, evi
dentemente y a título particular de 
las convicciones que se han de 
aclarar y fortificar. Es un punto en 
el que la responsabilidad del hom
bre y de la mujer les debe llevar a 
acoger y proteger al ser humano 
del que han sido los procreadores, 
y a quien jamás tienen el derecho 
de eliminar. Es un punto en el que 
la Iglesia se ha pronunciado siem
pre y en todas partes unánime
mente, de modo que no hay necesi
dad de insistir.»

El misal mozárabe, fruto de más 
de veinte años de trabajo

La comunidad mozárabe de Toledo y su Instituto de Estudios Visigóti- 
co-Mozárabes obsequiarán a Juan Pablo II con una edición crítica, recién 
salida de la imprenta, del manuscrito 35,3 de la biblioteca capitular 
toledana, que contiene los textos de la misa hispánica o mozárabe. Este 
libro es fruto de más de veinte años de trabajo del investigador español 
José Janini y el ejemplar que se entregará a Su Santidad na sido bella
mente encuadernado por el orfebre de nuestra ciudad Félix del Valle. La 
edición de este misal, que cuenta con 575 ejemplares numerados, ha sidó 
patrocinada por lá Caja de Ahorro Provincial de Toledo, elevándose su 
coste hasta el millón de pesetas.

Este libro le será entregado a Juan Pablo II en el acto litúrgico que 
presidirá en el polígono, aunque tras el mismo una representación de la 
comunidad mozárabe, así como de la Caja de Ahorro, tendrá un breve 
encuentro con el Papa para explicarle las características del libro. Como 
ya hemos dicho, el patrocinio de esta edición ha estado a cargo de la Caja 
de Ahorro, entidad que acogió desde el primer momento la idea de pagar 
sus costes, contribuyendo así a aumentar el acervo cultural de Toledo.

El ejemplar que se le entregará a Juan Pablo II está encuadernado en 
terciopelo azul y en los cantos lleva unos esmaltes de los cuatro evangelis
tas, así como el escudo del Vaticano en Ja portada y el de la comunidad 
mozárabe en la contraportada, todo ello esmaltado en oro y plata. Este 
trabajo es obra del artista Félix del Valle y en su elaboración ha empleado 
unos dos meses.

Igualmente tenemos que señalar que el texto, en edición critica, es el 
fruto del trabajo de José Janini, médico-sacerdote, y es el primero de este 
tipo que se realiza por un español.

t 
Doña María Nieves Africa 

Tubino y de Sola 
Viuda de Revuelta

Falleció en Madrid» a los ochenta y nueve artos» 
el día 29 de octubre de 1982 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
D. E. P.

Sus hijos, Matilde, María de las Nieves, Elisa y Francisco; hijos políticos, 
Rafael Barrera Riber, José Ramón Toral Santander Concepción Redondo; 
nietos y demás familia

RUEGAN una oración por su alma.
El funeral que se celebrará (D. m.) el viernes próximo, día 5 de noviem

bre, en lá iglesia de Santa María Magdalena de Toledo, a las siete y medía 
de la tarde, será aplicado por su eterno descanso.
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Tres heridos leves 
en un múltiple 
accidente de tráfico

Tres heridos leves es el saldo de 
un accidente de circulación en el 
que se vieron implicados cuatro ve
hículos y que supone el suceso más 
reseñablé acaecido en las carrete
ras toledanas dentro de las últimas 
horas.

El mencionado accidente tuvo 
lugar a las diecinueve horas de an
teayer en el kilómetro 118 de la 
carretera N-IV, dentro del término 
municipal de Madridejos, cuando 
el Seat 127 con matrícula 
TO-2767-D chocó lateralmente 
contra el camión matrícula 
SS-1346-P. En la colisión se vieron 
complicados otros dos turismos 
más, otro Seat 127, con matrícula 
SG-8370-A, y un Seat 131, con ma
trícula M-9976-CX. El balance del 
múltiple choque fue de tres perso
nas heridas, cuyos nombres no nos 
han sido facilitados.

— Un segundo accidente se pro
dujo a las 19,30 horas del mismo 
día, a la altura del kilómetro 
55,500 de la carretera N-IV, en los 
lindes de la localidad de Ocaña, 
cuando el turismo Ford Fiesta con 
matrícula M-1886-CC colisionó 
por alcance contra otro de igual 
marca, cuya matrícula es M-8585- 
CT. Como consecuencia del acci
dente dos personas, cuya identidad 
se desconoce, sufrieron heridas de 
pronóstico leve.

— Para finalizar esta crónica de 
accidentes hay que reseñar un últi
mo que tuvo lugar a las 17,15 horas 
de anteayer, en el kilómetro 92,986 
de la carretera N-IV, dentro del 
término de Tembleque, al colisio
nar dos turismos, cuyas marcas y 
matrículas no nos fueron facilita
das. De resultas del choque, una 
persona hubo de ser atendida al 
sufrir heridas de pronóstico leve.

— Por último, hay que decir que 
durante el día de anteayer los 
bomberos de nuestra capital reali
zaron un total de cinco servicios; el 
más importante, para sofocar un 
pequeño incendio en una construc
tora sita en la ronda de Bueña- 
vista.

Bienvenido, amigo, a Toledo
«•¿’.s el Arnica, 
apenas una chispa y a la uez cla
ridad plena. ■■

Karol Wojtyla

H
OY, el compás de la marcha se 
hace reposo en Toledo. Reposo 
que es regocijo de fiesta y espera 
consumada y culminada con tu 

presencia. Presencia antigua en el adivi
na-adivinanza del corazón que desea y la 
incertidumbre del que espera sin llegar a 
tocar la presencia. Hoy es realidad el 
sueño. La hora ha llegado... Y Toledo se 
ha convertido en basílica. Tiene por te
chumbre el cielo y por muros los hom
bros de los hombres de buena voluntad de 
la región castellano-manchega. Tiene por 
altar el corazón, a veces cansado y siem
pre presto, de hombres y mujeres de una 
tierra reseca, pero inundada por el fres
cor del sacrificio y la entrega. Tiene por 
pavimento el suelo, hermano esperado 
donde reposan los huesos de los antepasa
dos. Tiene y tiene... Es hoy más bien el 
trazo horizontal de un encuentro de her
manos mirando la luz vertical con la es
peranza de que el amigo vincule y ate, 
suelde y refrende los dos trazos y así 
quede elevada la Cruz, la cruz de peregri
no que Juan Pablo II lleva como bordón 
de peregrino.

Y mientras llega el Amigo hemos pre
parado la casa y prestas están las vian
das para el ofrecimiento. Todas las puer
tas están abiertas y todas las mesas dis
puestas. Queremos emular sin envidiar. 
Ofrecer sin desmerecer. Abrir los brazos 
porque Juan Pablo II ya abrió el corazón. 
Y ¿qué tenemos preparado?

Los mozárabes de ayer evocaban cada 
día al Papa de Roma, como celebrante 
primero en el santo sacrificio de la Euca
ristía haciendo la oblación por la univer
sal fraternidad. Los mozárabes de hoy 
ofrecemos este testimonio de nuestra li
turgia, simbolizada en un misal, reiteran
do la fidelidad de ayer con la emoción de 
hoy.

El mazapán de Toledo, producto típico 
de nuestra tierra, está hecho en entraña
ble conjunción de almendra y azúcar. El 
almendro florece cercano a la primave
ra. Queremos simbolizar nuestra ¡defec
tible esperanza en Cristo como primave
ra de la humanidad en la dulzura de una 
misericordia creciente.

El aceite de nuestras tierras, como 
símbolo de nuestra unción como sacerdo
tes, reyes y profetas. Es fruto de la oliva, 
como nosotros, participantes del verda
dero olivo, Jesucristo. El nos ungió como 
heredad suya y ahora públicamente pro
fesamos nuestro bautismo y confirma
ción.

El queso de nuestros campos. Como la 
leche se ha ido cuajando, así Cristo nos 
ha ido uniendo por su caridad. En su 
blancura y pureza, frescor y delicadeza 
queremos simbolizar las cualidades de 
nuestro corazón en la apertura a los her
manos y como testimonio del reino que 
con Cristo ha llegado.

El vino de nuestros viñedos. Para que 
nazca el vino, muere la uva en el lagar. 
Así nosotros debemos morir para resuci
tar con ojos nuevos y poder contemplar 
lo que ahora veneramos como el gran 
sacramento: el Cuerpo y Sangre de Jesu
cristo, el Señor.

Mantelería lagarterana pintada punta
da a puntada por agujas maestras here
dadas de las abuelas con no sé cuántas 
consejas. En su bordado se combina el 
arte y la labor doméstica. Vaciado y re
lleno. Imagen nueva. La vida se va afi
nando a medida que se va llenando. El 
cristiano, día a día, adelgaza de sí mismo 
en la proporción en que se reviste de 
Cristo, imagen afable de Dios inefable.

Azafrán de la Mancha, popularizada 
por los villafranqueros en su venta de 
puerta en puerta. Violeta, pajizos y rojo. 
Tricotomía de la vida campesina. Sacri
ficio diario en la besana abierta. Herma
namiento con la tierra. Amor a los veci
nos, aunque no consanguíneos.

Objetos litúrgicos, fruto del trabajo de 
múltiples manos y de la ilusión de mil 
corazones. Símbolo de la vida callada en 
oración y trabajo. Rosario entretejido de 
pequeños detalles desapercibidos. Tra
yectoria de la vida religiosa, mientras se 
anda el camino, que es Cristo. Estilo de 
bienandanza mientras se muestra la di
cha de la propia vocación.

Un haz de obsequios presentadores de 
fidelidad. Fidelidad a la Roca de Pedro 
desde la piedra de San Ildefonso. Fideli
dad a la palabra del Maestro desde la 
fidelidad del discípulo. Fidelidad que se 
convierte en obediencia a la doctrina del 
romano Pontífice.

¿Y qué esperamos?
La palabra dicha y encarnada en la 

historia y en la actualidad. La palabra de 
testimonio demostrada en la consistencia 
de la sangre y en el desbordamiento del 
perdón y del abrazo ofrecido y consegui
do. La certeza de que «Jesucristo es el 
caminó principal de la Iglesia... y es tam
bién el camino hacia cada hombre» por
que «hay un solo camino».

¿Y qué esperamos?
Una palabra de ánimo. Los caminantes 

se fatigan. Nuestra tierra ha recorrido 
muchos caminos y a veces ha dejado el 
camino por el sendero y éste ha derivado 
en vericueto. En el lento caminar el can
sancio ha crecido y nuestros pueblos ya 
están fatigados de los ochenta y dos años 
del siglo. Juan Pablo II, recuérdanos que 
estamos en «Adviento, que es tiempo de 
espera» y de perseverar con María en la 
convicción del gran acontecimiento: Cris
to.

Juan Pablo II, evangelizador del hom
bre redimido por Cristo, apelante a la 
misericordia del Padre en el ejercicio de 
la misión del supremo servicio, sé bien
venido, amigo, a Toledo.

Cleofé SANCHEZ

Se ampliarán créditos para la residencia Después del triunfo socialista

Los problemas económicos de la 
residencia sanitaria de nuestra ciu
dad pueden quedar solucionados 
en esta misma semana. En este 
sentido se manifestaba a nuestro 
diario Félix González Encabo, di
rector provincial del Insalud, quien 
nos decía que el pasado viernes se 
habían aprobado por la Admins- 

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE TOLEDO
ANUNCIO

El «Boletín Oficial de la Provincia» número 238, de 
fecha 18 de octubre de 1982, publica las bases del 
concurso-oposición convocado por la Excelentísima 
Diputación Provincial de Toledo para cubrir en pro
piedad plazas de personal de oficios encuadradas en 
el Subgrupo «Otro personal de servicios especiales».

Las plazas están dotadas con el sueldo correspon
diente a los niveles 3 y 4, pagas extraordinarias, 
trienios y demás retribuciones o emolumentos que 
correspondan con arreglo a la legislación vigente, 
siendo las siguientes:

1 sanitario.
46 operarios servicios varios.
16 ayudantes servicios varios.
4 ayudantes de cocina.
2 ayudantes de laboratorio-farmacia.
1 ayudante de almacén.

! 2 oficiales de oficios (conductor).
j El plazo de presentación de instancias es de trein- 
I ta días hábiles, contados a partir del siguiente al en 
¡ que aparezca el anuncio de la convocatoria en el 
«Boletín Oficial de la Provincia».

: Toledo, 29 de octubre de 1982.— El presidente, 
I Jesús García Cobacho. El secretario general, P. D., 
* Vicente Doral Isla.

tración central nuevas ampliacio
nes de créditos para el centro sani
tario.

Sobré la cuantía de las mismas y 
los apartados a los que se iban a 
destinar no nos pudo adelantar 
más datos, ya que la comunicación 
no se ha recibido aún en Toledo y 
se espera que llegue en estos días.

Los directores provinciales de Toledo 
preparan las maletas

Después de los resultados elec
torales, y como consecuencia de la 
victoria socialista, los directores 
provinciales de Toledo ya se en
cuentran haciendo los preparativos 
para su abandono de los cargos. 
Por ello nos pusimos en contacto 
con varios de ellos y, aunque des
conocen la fecha, todos están prác
ticamente seguros de que deberán 
dejar sus cargos.

Amador Domingo, director pro
vincial de Cultura, nos decía que 
cuando el nuevo Gobierno llegue al 
poder presentará su dimisión irre
vocable ante el ministro y. por tan
to, abandonará la delegación. Pre
cisó, no obstante, que había solici
tado con anterioridad a las eleccio
nes déjar el cargo, pero se le pidió 
que continuara hasta la llegada de 
un nuevo Gobierno.

Algo parecido nos señaló Boni

Por pegar carteles en d casco histórico

El PSOE se llevó la palma de multas del Ayuntamiento
La victoria del PSOE en las elecciones legislativas del pasado 28.de 

octubre le ha costado bastante cara, ya que el Ayuntamiento ha 
impuesto un total de nueve multas al partido que dentro de muy poco 
ocupará el Gobierno por pegar carteles en lugares indebidos del casco 
histórico de nuestra ciudad. Esto significa que los socialistas han de 
pagar 45.000 pesetas por este concepto, es decir, que cada multa le va 
a costar 5.000 pesetas.

En segundó lugar, y siempre ci- 
ñéndonos a las sanciones que ha 
impuesto el Ayuntamiento toleda
no, quedó UCD, que habrá de pa
gar un total de cinco multas. Así 
pues, el desencanto electoral de los 
centristas se ha visto agravado con 
el pago de 25.000 pesetas por colo
car carteles incorrectamente. Des
de luego, éstas no han sido las elec
ciones de UCD.

El total de 18 multas que ha 
impuesto el Ayuntamiento en estas 
elecciones se completa con las dos 
de la coalición electoral AP-PDP, 
más las de Fuerza Nueva y el Par
tido Comunista de España, que 

facio Alcañiz, director provincial 
de Educación, que había solicitado 
su relevo en febrero y que no le 
había sido concedido. Ahora pare
ce que su sustituto puede ser un 
socialista, pero todavía tendremos 
que esperar cerca de un mes para 
saberlo.

Menos explícito que los anterio
res fue Pedro Martín de Nicolás 
Cabo, delegado de Hacienda en 
Toledo, que señaló que su cargo 
era profesional y se necesitan bas
tantes requisitos. Sin embargo, ño 
respondió cuando le preguntamos 
en concreto el tiempo que le que
daba al frente de la delegación, y 
zanjó el asunto diciendo: «Ni lo sé 
ni me preocupa.»

En cuanto a Jaime Vega, antes 
de contestar a nuestra pregunta 
acerca de lo que le queda de tiem

fueron sancionados con una multa 
cada uno. Podemos decir por lo 
tanto que los partidos políticos 
provinciales tienen que abonar al 
Ayuntamiento la cantidad de 
90.000 pesetas, de las cuales el 
PSOE pagará la mitad.

Además de estas sanciones por 
pegar carteles en lugares prohibi
dos, se está estudiando la posibili
dad de sancionar de un modo espe
cial a Alianza Popular por efectuar 
pintadas con «spray». De momento 
se le ha dado un ultimátum al par
tido para que borre estas pintadas 
de donde las hicieron, y si' esto no 
se produce rápidamente, la sanción 

po en la • Dirección Provincial de 
Agricultura, explicó que ya no ocu
pa este cargo porque ha sido nom
brado jefe provincial de ICONA. 
No obstante, nos dijo que de su 
nuevo puesto no espera que lo ce
sen porque, según sus propias pa
labras, se trata de un cargo mera
mente administrativo.

Y, por último, Alfonso Vinuesa 
afirmó que no sabía lo que podría 
suceder, «aunque —apostilló— los 
socialistas han dicho en alguna 
ocasión que iban a sustituirnos». 
Así, pues, y a pesar de que ninguno 
de los directores provinciales quie
re soltar prenda, parece claro que 
todos tienen las maletas prepara
das para dejar sus puestos. La in
cógnita es si llegarán a comer el 
turrón como directores de sus de
partamentos.

puede ser mayor que la que se im
pone por pegar carteles en lugares 
indebidos.

No obstante, y tal y como nos 
confirmaba el alcalde de Toledo, 
Juan Ignacio de Mesa, en estas 
elecciones parece que se han come
tido menos desmanes que en ante
riores comicios por parte de los di
ferentes partidos. Ello se demues
tra en que las multas sólo han afec
tado al casco histórico de la ciu
dad. ya que en el resto de los. 
barrios los carteles han sido coloca
dos correctamente y no ha habido 
necesidad de implantar ningún ti
po de sanciones.

En lo que se refiere a la cuantía 
de las multas, cabe decir que éstas 
no han resultado demasiado cuan
tiosas. Como se sabe, antes de co
menzar la campaña electoral el 
Ayuntamiento había anunciado 
que la sanción máxima sería de 
15.000 pesetas.

28.de
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HASTA EL8 DE NOVIEMBRE

Tener un Citroen Visa 
es facilísimo, porque le damos 

60000 
pesetas por su coche usado. 

(Por lo menos)
* Valoración mínima de su coche usado, 
de cualquier marca en la compra de otros 

turismos Citroen.
Financiación personalizada Seficitroén

CITROEN

ABRIMOS 
SABADO Y DOMINGO

LE ESPERAMOS EN EL CONCESIONARIO OFICIAL CITROEN Y PEUGEOT DE TOLEDO Y PROVINCIA

—«rxT-1 ANTONIO SANCHEZ GARCIA “TALLERES SANCHEZ”. Duque de Ahumada, s/n. Toledo
a AUTO COMERCIAL TOLEDANA, S. A. Coronel Castejón, 59. Quintanar de la Orden • ISIDORO GARCIA SACRISTAN. Ctra. Extremadura, Km. 18a Talavera de la Reina

Y TODA SU RED DE AGENTES EN: CEBOLLA • DOS BARRIOS • ILLESCAS • LOS NAVALUOLLOS • LOSYEBENES • MORA DE TOLEDO • OCAÑA • POLAN 
pwc£t| PUEBLA DE MONTALBAN • QUISMONDO • SANTA CRUZ DE LA ZARZA • SANTA CRUZ DE RETAMAR • TALAVERA DE LA REINA • TORRIJOS • VILLACAÑAS

CITROENAVISA
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Diez jóvenes de nuestra ciudad recibirán 
la comunión de manos de Juan Pablo II

Más de tres mil talaveranos 
viajarán mañana a Toledo 
para ver al Papa

Diez jóvenes talaveranos tendrán la dicha de recibir mañana la 
sagrada comunión de manos de Su Santidad el Papa, Juan Pablo II, en 
el transcurso de la misa que éste concelebrará en el polígono industrial 
de la capital de nuestra provincia. Los diez niños, dos por cada uno de 
los colegios religiosos de nuestra ciudad, formarán parte, además, de 
un grupo compuesto por una veintena de jóvenes de ambos sexos de los 
colegios de Madres Agustinas, Compañía de María y Maristas, que se 
encargarán del servicio de orden junto con otros jóvenes de otras 
localidades de la provincia. Estos jóvenes talaveranos tendrán que ir 
hoy a dormir a Toledo porque, según está establecido, será a las seis 
de la mañana del jueves cuando tengan qüe estar ya listos para su 
labor.

De los diez alumnos que toma
rán la comunión de manos de Su 
Santidad Juan Pablo II. YA de To
ledo ha podido saber, al menos, los 
cuatro nombres de las alumnas de 
la Compañía de María y de las Ma
dres Agustinas que estarán inclui
das en este grupo: María Isabel Ló
pez Carrasco y Begoña Araújo, de 
las Madres Agustinas; Ana María 
Montero y María Cristina Estévez, 
de la Compañía de María. Tanto 
en uno como en otro colegio, al 
igual que en el resto de las entida
des educativas talaveranas regen
tadas por religiosos, durante los úl
timos días se ha venido incentivan
do a los alumnos a la participación 
en estos actos de la estancia de Su 
Santidad en España, y de ahí que, 
dada la gran cantidad de demanda 
de permisos para no asistir a clase 
y viajar a Toledo, algunos de ellos 
cerrarán sus puertas y declararán 
vacación, como es el caso de las 
Madres Agustinas.

Sobre las siete de la mañana del 
jueves tienen prevista la salida de 
nuestra ciudad las distintas excur
siones organizadas por colegios, 
parroquias y entidades particula
res para recorrer los 80 kilómetros 
que separan nuest ra ciudad de To
ledo. No es fácil calcular el número 
de talaveranos que se desplazarán 
mañana a Toledo paro, a la vista 
de nuestras informaciones, no es 
demasiado aventurado pensar que 
en todo caso la cifra superará las 
tres mil personas entre autocares y 
coches particulares. Y es que Tala- 
vera también vibra con la visita de 
Su Santidad a nuestro país y a 
nuestra provincia, y ya el lunes 
cientos y cientos de talaveranos se 
trasladaron a Avila, hoy mismo 
una numerosa representación de 
jóvenes viajará a Madrid para par
ticipar en el encuentro del Papa 

con los jóvenes españoles, y maña
na, como ya decimos, serán varios 
miles los que acudan a Toledo a 
ver a Juan Pablo II.

No hay plaza en los autocares

Cada una de las parroquias tala- 
veranas ha proyectado sus propios 
viajes: Patrocinio, El Carmen. San 
Juan de Avila, Santiago, Santos 
Mártires, Santa María la Mayor- 
Todas fletando sus autobuses, 
siendo más numeroso la de esta 
última, que ha contratado seis au
tocares, y para el que ya no hay 
plazas disponibles, estando presi
dida por el arcipreste de nuestra 
ciudad, Nicolás Fernández Marcó
te. También los colegios llevarán 
sus propios autocares: las alumnas 
y religiosas de la Compañía de Ma
ría. uno, para trasladar a catequis
tas, profesoras y religiosas del cen
tro, aunque hoy mismo se despla
zarán dos autobuses a Madrid con 
alumnas actuales y antiguas alum
nas que participarán en el 
encuentro de jóvenes con el Papa; 
las Madres Agustinas, tres, con 
alumnas, religiosas y profesoras; 
los Hermanos Maristas, dos, con el 
claustro de profesores el frente de 
los alumnos mayores..., y así po
dríamos seguir.

En definitiva, que Talavera, aún 
alejada ochenta kilómetros de ca
rretera de Toledo, mañana vivirá 
cerca, muy cerca, la visita del Papa 
a la capital de nuestra provincia y, 
representada por miles de talave
ranos, también estará en la misa 
del Polígono, y una representación 
de los distintos colegios religiosos y 
otra de padres de alumnos tendrá 
la dicha en este día de recuerdo 
imborrable de recibir la Sagrada 
Comunión de manos de Su Santi
dad el Papa Juan Pablo II.

Ayer por la tarde

Primera reunión 
de la permanente

Ayer por la tarde se reunió, 
por ver primera, tras la celebra
ción de las elecciones legislati
vas. la comisión municipal per
manente. suponiendo esta se
sión el primer encuentro pose
lectoral de los partidos políticos 
locales con representación 
municipal. El orden del día de 
la sesión, ordinaria en este caso, 
iba compuesto por 2'2 puntos 
referidos a otros tantos asuntos 
¡rara cuya resolución, supone
mos, estuvieron presentes los 
siete miembros de la comisión 
una vez que sus ocupaciones 
electorales han dejado de ser un 
justificante para no asistir a las 
sesiones, hecho que venía ocu
rriendo desde hace varias sema
nas con demasiada frecuencia.

De los asuntos incluidos en el 
orden del día, algunos forma
ban parte del capítulo de trámi
te urgente de la semana pasada 
y que no pudieron ser aproba
dos por falta de quorum. Entre 
éstos destacan los referidos al 
acondicionamiento de los loca
les del edificio de San Pruden
cio para la Escuela de Artes 
Aplicadas; la ampliación de 
bordillos de la Avenida de Pío 
XII, y el calendario de fiestas 
locales para 1983.

Otros asuntos que trataron 
los miembros de la comisión 
permanente fueron los de per
sonal, una propuesta de nom
bramiento para ayudante de 
pintor, cuyos ejercicios de opo
sición ya han sido realizados; de 
apertura de establecimientos 
—una churrería y un taller de 
motocicletas—; el calendario de 
actividades del más de octubre 
del servicio de bomberos; cinco 
puntos sobre obras municipa
les, entre los que cabría desta
car, aparte de los ya anotados, 
los honorarios de proyecto para 
el vertedero controlado, de pró
xima realización, y sendas certi
ficaciones de obras en el Merca
do Nacional de Ganados y en la 
carretera de San Román; seis 
solicitudes de licencias de 
obras; dos consultas urbanísti
cas y otros asuntos incluidos en 
trámite urgente, despachos de 
alcaldía y ruegos y preguntas. 
De todos los acuerdos que sobre 
los puntos señalados tomarán 
los miembros de la comisión 
daremos cumplida cuenta en 
nuestra edición de mañana.

Hasta al subcomisario 
de Policía le robaron 
el radiocasete del coche

Afortunadamente, el pasado fin 
de semana, de tres días en lugar de 
los dos habituales, ha sido muy le
ve en cuanto a sucesos acaecidos en 
nuestra ciudad se refiere. Ni robos, 
ni at raeos, ni peleas de mayor im
portancia han sido denunciados en 
comisaría, noticia siempre agrada
ble de dar. Lo que no han podido 
evitar los encargados de la seguri
dad ciudadana en Talavera, han si
do los ya habituales, y cada vez 
más numerosos, robos de radioca- 
setes en el interior de los automó
viles. plaga con la que no se consi
gue acabar ni bien ni mal y que ha 
llegado a afectar en estos dos últi
mos días festivos a cinco ciudada
nos de Talavera que denunciaron 
sus respectivos robos sufridos en la 
comisaría. Hasta tanto llega esta 
«plaga», que incluso ha afectado al 
propio subcomisario de la Policía 
talaverana, señor Burgos, que tam
bién comprobó no hace mucho que 
su casete había volado. Y eso que 
el coche lo tenía en un garaje parti
cular.

¡Que eso no es democracia!
Cambiando de tema, señalemos 

que los hay que en nombre de la 
democracia pretenden hacer lo que 
les viene en gana y confunden de
mocracia con interés particular, y 
claro, así les luce el pelo. Resulta 
que el pasado sábado, sobre las 
ocho de la tarde, el policía munici
pal de servicio en la calle Correde
ra comprobó que en la acera de la 
confluencia con la calle Palenque 
había aparcado un furgón obstru
yendo la circulación rodada. Des
pués de más de una hora, y en vista 
de que el furgón no se movía de 
allí, trató de dar con sus propieta
rios, y cuando éstos fueron avisa
dos por la Policía, encontrándose 
aquéllos en un bar, dijeron y con
testaron que «el vehículo no estor
baba, que estaban haciendo el re
parto y que, además, estábamos en 
plena democracia y tenían derecho 
a poner el coche allí». Al s#r reque
ridos por el policía a dar su identi
dad cambiaron el vehículo de 
estacionamiento, y persistiendo en 
su actitud, según la versión dada 
por el propio policía, hubieron de 
ser trasladados a la comisaría, don
de se desveló su identidad y siguie
ron hablando de democracia y de 
deuechos. Resultaron ser dos her
manos de los que no vamos a dar 

los nombres porque seguro que a 
estas horas ya han salido de su 
error y saben perfectante lo que es 
democracia.

Herido grave en accidente
Y hablamos de accidentes de 

tráfico. El más importante por el 
balance que tuvo fue el ocurrido en 
la carretera de Calera, cuando el 
joven Antonio Tito Jao, que con
ducía un velomotor para el que no 
tenía licencia, se estrellé) contra un 
automóvil que, conducido por Ma
nuel de la Llave Gallardo, había 
salido indebidamente de una ca
rretera que confluye a la vía princi
pal. El joven fue trasladado inme
diatamente a la Residencia Sanita
ria. donde se le apreció fractura de 
la pierna derecha por dos partes, 
siendo el pronóstico de grave, aun
que evidentemente esta gravedad 
se refiere a las heridas y no al esta
do general del lesionado, que no 
reviste ningún peligro. El conduc
tor del vehículo resultó ileso.

Otro accidente fue protagoniza
do por un conductor pamplónica, 
que en la madrugada del domingo 
colisionó con un automóvil en la 
calle del Prado, frente al quiosco 
de La Tropical, y antes de que la 
Policía Municipal llegara al lugar 
se dió a la fuga. A pesar de la vio
lencia de la colisión, ocurrida, se
gún la versión recogida, porque el 
coche navarro circulaba por la iz- 
queirda, no hubo que lamentar 
mayores daños a los conductores, 
que resultaron ilesos. Vicente Gar
cía Canseco era el conductor del 
vehículo talaverano.

Buzones abiertos
Por último, hacernos eco de una 

nueva modalidad delictiva que al 
parecer el pasado domingo apare
ció en nuestra ciudad. Se trata de 
la apertura de varios buzones de 
Correos. La Policía Municipal fue 
avisada por unos vecinos de que el 
buzón de la calle Alberche estaba 
abierto, y, una vez allí, los policías 
se encargaron de denunciarlo en 
comisaría y entregar las sacas en la 
misma. Tras un servicio exhaustivo 
de vigilancia en todos los buzones 
se comprobó que también el ubica
do en la avenida de Pío XII estaba 
abierto y la saca fue entregada a su 
vez en comisaría. Por el momento 
no hubo más buzones «violenta
dos».

Certamen de teatro 
y congreso de poesía 
próximamente en 
Talavera

La Delegación de Cultura del 
Ayuntamiento de nuestra ciudad 
ha programado los últimos actos 
que ha de realizar la Corporación 
que actualmente lleva las riendas 
municipales. Enero y febrero serán 
los meses en que esta programa
ción se lleve a cabo. Así, el próximo 
mes de enero se celebrará por vez 
primera en nuestra ciudad un con
greso de poesía. A este congreso 
asistirán Dámaso Alonso, Rafael 
Morales y Benito de Lucas, entre 
otros.

En este congreso, según nos ma
nifestó la delegada de Cultura, 
Amparo Martín, se podrá compro
bar la poesía de todas las genera
ciones a partir de la posguerra. 
Además de los principales poetas 
nacionales también intervendrán 
en este congreso los muchos y bue
nos poetas con los que cuenta Ta
lavera. Sin lugar a dudas, será una 
buena ocasión para exponer al ex
quisito público talaverano la cali
dad con que cuenta el extraordina
rio grupo de Poetas Talaveranos.

Para el mes de febrero, el Ayun
tamiento ha convocado a nivel na
cional un certamen de teatro, que 
se realizará desde el día 13 hasta el 
19. YA de Toledo pudo saber por 
medio de fuentes municipales que 
se tiene un gran interés en que en 
este certamen brille la calidad es
cénica por encima de todo y la par
ticipación se espera que sea masi
va.

La clausura de este certamen se
rá realizada por los grupos teatra
les de la ciudad, que esperan entu
siasmados medir sus dotes dramá
ticas con las de los mejores actores 
nacionales del teatro amateur.

Compás de espera en el 
mercado mientras se clarifica 
la situación política

Una fuerte contracción sufrieron ayer las ventas y los precios del 
ganado en la primera edición del mes de noviembre del mercado 
ganadero talaverano, convirtiéndose en una verdadera sorpresa para 
los observadores, ya que tradicionalmente éste ha sido todos los años 
uno de los mercados en los que más transacciones se realizaban.
Ayer, sin embargo, y según in

formaban para nuestro diario los 
servicios veterinarios de la ciudad, 
los grandes compradores ni siquie
ra aparecieron en el mercado y las 
ventas que se realizaron fueron de 
escaso montante, de lotes de gana
do pequeños, para los que no fue
ron necesarios los grandes «trai- 
lers.> que habitualmente salen de 
Talavera con destino a provincias 
del norte de España. Por otra par
te, hay que resaltar que la oferta 
de ganado fue abundante y los pre
cios siguen mantenidos.

La explicación que durante la 
mañana de ayer se daba a estos 
hechos era la de que los grandes 
criadores de ganado se encuentran 
en un compás de espera mientras 
se clarifica la situación política por 
la que pasa nuestro país tras las 
elecciones generales y el triunfo de 
los socialistas. El tiempo primave
ral que viene sufriendo el país en
tero parece que no ayuda en nada 
a la buena marcha del mercado ga
nadero; sin embargo, parece que 
incluso por encima de la sequía lo 
que verdaderamente tiene preocu
pados a los ganaderos es que en 
éste no ven claro cómo será la si
tuación dentro de cuatro o cinco 
meses, justo en ese tiempo en el 
que tendrían que dar salida al ga
nado que compraran en estos mo
mentos.

La tónica de escasa animación 
del mercado ganadero talaverano

fue similar en la víspera, y a la 
gran oferta del ganado bovino se 
opuso la escasa demanda y el man
tenimiento de los precios.

De todas formas podemos anti
cipar que en recría y vacuno de 
engorde la oferta fue muy impor
tante, pero los precios siguen sien
do altos y, por tanto, no favorecen 
las operaciones, por lo que las tran
sacciones, como ya queda apunta
do. no fueron importantes.

El añojo sigue manteniendo, 
buen precio a pesar de que el 
FORPPA ha suspendido la recogi
da de canales, pagándose en el 
mercado de ayer a 181 pesetas el 
kilo vivo.

En cuanto al ganado equino y al 
ovino, destacar que el cordero le
chal mantiene 'su alta cotización, 
380 pesetas kilo vivo, y lo mismo 
ocurre con el ganado equino.

El porqué de este mantenimien
to de precios altos y de escasa ven
ta lo hemos explicado más arriba. 
Tenemos que repetir que éste ha 
sido siempre uno de los mejores 
mercados del año, y el parón, la 
marcha atrás que ha sufrido el 
mercado quincenal talaverano, sólo 
es explicable en círculos interesa
dos a través del análisis de la situa
ción política que habrá de despe
jarse para que el mercado nacional 
ganadero vuelva a su funciona
miento cotidiano.

Toledo y los toledanos en América

Cuantía de su presencia
En la ciudad de Toledo como en algunos pueblos de su provincia, 

Ocaña, Talavera, Fuensalida, se firman cédulas referidas al Nuevo 
Mundo, en los sesenta y tres años primeros del siglo XVI; se dan casi 
un centenar de documentos de esta clase. Los primeros mapas de las 
Indias se componen de acuerdo con el meridiano de Toledo. Muchas 
espadas se funden por artífices toledanos que graban en ellas, entre 
otras, la siguiente inscripción: «Lealtad toledana», que después segui
rían grabando sus sucesores criollos.
En veintinueve años, entre el 

1509 al 1538, pasan de Toledo y su 
provincia a las Indias unos 407 ca
bezas de familia o personas solte
ras varones mayores de edad. De 
acuerdo con la estadística que da 
Pérez de Bustamante. rectificadas, 
Toledo figura con 233 pasajeros; 
Talavera, 34; Ocaña, 19; Maqueda, 
Torrijos, y Oropesa, 12 cada una; 
Novés, 11; Tembleque, 10; Yébe- 
nes, 7, La Puebla de Montalbán, 6; 
Bargas, Casarrubios del Monte, La 
Mata y Las Ventas con Peña Agui
lera, 5; otros pueblos se citan con 
cantidades menores.

En otra relación, la de Rodrí
guez Arzúa, rectificada, aparecen 
registrados 584 hombres y 39 mu
jeres. Toledo, con 230 hombres; 
Talavera, 72 y una; Illescas, 36; To
rrijos, 26, y otros muchos pueblos 
con cantidades inferiores.

En un recuento que hago sobre 
el índice de Boyd-Bowman, sobre 
diecinueve años, del 1520 al 1539, 
figuran 864 toledanos de la capital 
y provincia residentes en las In
dias. Las poblaciones que arrojan 
mayor número son: Toledo, 410; 
Oropesa, 50; Ocaña, 47; Torrijos, 
34; Escalona, 28; Santa Olalla, 27; 
La Puebla de Montalbán, 25, y Ta
lavera. 22. Otros muchos pueblos 
figuran con cantidades más peque
ñas.

Por el interés que pueda tener

para mis lectores, pidiendo perdón 
por la extensión de la lista que doy, 
ofrezco los nombres de los pueblos 
que tienen pasajeros a las Indias o 
que alguno de sus hijos residen en 
los años mencionados en alguna 
parte de su extenso territorio, 
nombres que no han sido mencio
nados en las anteriores referencias: 
Ajofrín, Almorox, Camarena, Ca- 
sasbuenas, Cuerva, Escalona, Gál- 
vez, Gerindote, Madridejos, Ma- 
gán, Mazarambroz, Miguel Este
ban, Mora, Navamorcuende, 
Nombela, Olías, El Puente del Ar
zobispo, Torralba de Oropesa, Ye
pes.

Borox, Cabañas, El Castillo de 
Bayuela, Caudilla, Cebolla, Con
suegra, El Corral de Almaguer, 
Cuerva, Fuensalida, Hormigos, La 
Huerta de Valdecarábanos, Jume- 
la, Lomichar, Mejorada, Orgaz, Po- 
lán, Quismondo, San Pedro de la 
Mata, Sonseca, La Torre de Este
ban Hambrón, Villamiel, Villanue- 
va de Alcardete, Yeles.

La Guardia, Illán de Vacas, Li- 
11o, La Puebla de Almoradiel, Na
vamorcuende, Villatobas, Barcien- 
ce y Escalonilla.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO
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San Pablo de los Montes: Subasta para 
la recogida de basuras
■ SAN PABLO DE LOS MONTES: SUBASTA PARA LA RECOGIDA 
DE BASURAS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha adoptado el 
acuerdo de sacar a subasta el servicio de recogida de basuras en 
domicilios particulares, la limpieza de la vía pública y el mantenimien
to del vertedero municipal, según el pliego de condiciones que se 
detalla y ajustándose a los preceptos legales vigentes y a la ulterior 
realización del objeto del mismo.

El objeto de la subasta ya se ha explicado anteriormente. La adjudi
cación del servicio constará de dos fases, en la primera el Ayuntamien
to escogerá entre aquellos licitadores que cumplan las condiciones 
estipuladas en el pliego, y la segunda se ajustará a las reglas de la 
subasta y se adjudicará a la oferta más ventajosa para el municipio.

Los licitadores presentarán dos pliegos en sendos sobres, el primero 
se titulará «Referencias», con los trabajos realizados y el vehículo que 
dispone para llevar a cabo el trabajo. El segundo sobre contendrá la 
plica por la cantidad que se ofrezca para la realización del servicio. I,a 
tasa de adjudicación será de 60.000 pesetas anuales a la baja. La 
garantía provisional será del 2 por 100 del valor del remate anunciado. 
El adjudicatario consignará como garantía definitiva el 6 por 100 del 
precio de adjudicación.

El pago al adjudicatario será por mensualidades, prestará el servicio 
en jornada laboral, todos los días laborables. El tiempo de la duración 
del contrato será de un año prorrogable. Además correrá con los gastos 
de mantenimiento del vertedero municipal y el contrato será a riesgo 
y ventura del adjudicatario.
■ MADRIDEJOS: SOLICITADA LA CANCELACION DE UNA FIAN
ZA.— José Nieves Gutiérrez, contratista de las obras de drenaje de 
terrenos en el campo municipal de deportes, ha solicitado la cancela

ción de la fianza, lo cual se ha hecho público en cumplimiento del 
artículo 88 del reglamento de.contratación de las corporaciones loca
les, a fin de que puedan presentarse las reclamaciones oportunas a que 
haya lugar en el plazo de quince días.
■ APROBADO EL SUPLEMENTO DE CREDITO EN ALCAUDETE 
DE LA JARA.— El Ayuntamiento en pleno ha aprobado el expediente 
de suplemento de crédito número 1, dentro del vigente presupuesto 
ordinario municipal de 1982. A efectos de posibles reclamaciones se 
encuentra expuesto al público por un plazo de quince días.
■ ARCICOLLAR: APROBADA LA MODIFICACION DE CREDI
TOS.— Ha quedado aprobado por el Ayuntamiento el expediente de 
modificación de créditos dentro del vigente presupuesto ordinario, el 
cual se halla expuesto al público en la secretaría municipal durante el 
plazo de quince días hábiles al objeto de oír reclamaciones.
■ PREMIO DE PINTURA.— La Escuela de Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos de Toledo ha convocado un premio de pintura para todos 
aquellos alumnos que estén matriculados en el curso 82-83 o que lo 
hayan estado en los dos anteriores. La dotación de los premios variará 
desde las 100.000 pesetas. El plazo de presentación finalizará el 22 de 
noviembre de este año.

Para mayor información dirigirse a dicha Escuela, en la calle Reyes 
Católicos, 19. Toledo.
■ CONVOCADO EL PREMIO ROJAS ZORRILLA DE TEATRO.— El 
Ayuntamiento de Toledo ha convocado el premio Rojas Zorrilla referi
do a la temática del teatro. El plazo de presentación acabará el día 15 
de noviembre de 1982. Para mayor información, los intresados debe
rán dirigirse al propio Ayuntamiento toledano.

Fuensalida________________________________________________________________________________

La población entera, volcada con los damnificados levantinos
FUENSALIDA.
Mariano Rodríguez

Los fuensalidanos, como tantos 
otros, han respondido y están res
pondiendo generosamente en favor 
de sus hermanos de Levante ante 
las tremendas inundaciones sufri
das hace ya unos días.

La idea surgió espontáneamente 
entre unas cuantas personas que, 
comentando la grave tragedia ocu-, 
rrida en la región levantina, se pre
guntaron el porqué de no hacer 
una colecta para remediar en lo 
posible a las gentes dañadas por la

riada. Así de este modo lo pusieron 
en conocimiento de los sacerdotes 
de la localidad para que lo comuni
caran a los vecinos en las misas de 
los siguientes días. Ante ello la po
blación entera se volcó en dicho 
proyecto, todos se unieron y los re
sultados no han podido ser mejo
res. ,

Se han recogido en el salón pa
rroquial ropas, comestibles, calza
do, todo ello cargado en un camión 
que se entregó en el dispensario de 
la Cruz Roja de Torrijos para que 
lo haga llegar a su lugar de destino. 
Igualmente se abrió una suscrip

ción popular, que alcanza la suma 
de 125.000 pesetas en dos días; por 
esto se espera que la cifra se supere 
al no haberse cerrado el-cupo de 
donativos.

Por otra parte, la Asociación 
Cultural de Fuensalida tiene abier
ta una cuenta en todas las sucursa
les bancarias para todas aquellas 
personas que quieran colaborar en 
la campaña pro damnificados de 
Levante.

Es necesario destacar el gran 
gesto que han tenido para los her
manos levantinos todos los fuensa
lidanos; mayores, jóvenes y niños 

han respondido de manera ex
traordinaria, aunando sus esfuer
zos desinteresadamente y ponien
do su granito de arena en la cola
boración para resolver dentro de lo 
posible el grave problema que atra
viesan en este momento miles de 
familias. En todos los vecinos se 
aprecia de manera notable la unión 
ante el dolor y la tragedia sufrida, 
de la misma manera que alientan a 
todos ellos a una pronta y rápida 
solución con la colaboración de to
dos aquellos que han percibido la 
tragedia, aunque haya sido lejos de 
la zona afectada.

___Pág. si
— Carpió de Tajo----------

Serán construidas 
cuarenta viviendas

El Instituto para la Promoción 
Pública de la Vivienda ha anuncia
do un concurso-subasta para la 
obras de construcción de cuarenta 
viviendas en Carpió de 'Fajo. El 
plazo de ejecución es de dieciocho 
meses.

_ El tipo de licitación asciende a 
i 7.161.557 pesetas. El comienzo de 
las obras será el día hábil siguiente 
al de la recepción por al adjudica
tario de la concesión definitiva.

Asimismo están dispensados de 
prestar fianza provisional los con
tratistas que acrediten la clasifica-, 
ción requerida para acudir a la lici
tación, cuyo grupo es el C. El mo
delo de proposición económica fi
gura anexo al pliego de cláusulas 
administrativas particulares.

La admisión de proposiciones se 
realizará en el Registro Central del 
Instituto para la Promoción Públi
ca de Viviendas, que se encuentra 
en la plaza de San Juan de la Cruz, 
2, Madrid, hasta las doce horas del 
2 de noviembre. Las proposiciones 
no se podrán enviar por correo, co
mo tampoco presentarlas en otro 
registro. La apertura de proposi
ciones se efectuará el día 5 del pró
ximo mes, y los documentos que 
deben presentar los licitadores se 
reseñan en el pliego de cláusulas 
administrativas particulares.

El proyecto y pliego con las exi
gencias administrativas estarán de 
manifiesto en la Dirección Provin
cial del Ministerio de Obras Públi
cas y Urbanismo de Toledo y en el 
Servicio de Contratación y Promo
ción Concertada del Instituto para 
la Promoción Pública de la Vivien
da. El pago del anuncio de 
licitación se efectuará en el térmi
no de quince días hábiles, siguien
tes a la fecha de notificación de la 
resolución de adjudicación defini
tiva.

provincial toledana

Toledo, hoy____
A LAS 9:
•Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Curso de fiscalidad y 
contabilidad: Cargas fiscales, estata
les y locales, de los hechos constitu
tivos y modificativos de las coopera
tivas y asimilados. Imposición indi
recta.
A LAS 11.30:
• Grupos de cuentas de inventario 
dentro del mismo curso de fiscalidad 
y contabilidad.
A LAS 19,30
• Aula Magna del centro San Juan de 
la Penitencia.— Conferencia: .Las 
elecciones del 28 de octubre de cara 
al futuro», por Jorge de Esteban.

U>¡™ de 
San Vicente, 1.)— Oleos de José 
Moran. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas. «Sala de exposiciones 
del palacio de Benacazón. (Calle Re
coletos, 1.)— Exposición de Sánchez 
Colorado. Laborables, de 18 a 21 ho
ras. . .

___Toledo, ayer__ _
3 de noviembre de 1562: El ma

yorazgo de los Andrada.
En este día, don Jerónimo de 

Soria y su mujer, doña María 
• de Rivadeneyra, fundaron su 
mayorazgo y levantaron en la 
iglesia de San Martín la capilla 
de los Andrada.

Todo se hizo constar por es
critura ante Juan Sánchez de 
Canales.

Citamos esta .página de la 
historia porque en 1610 era don 
Jerónimo de Andrada el Patro
no de este mayorazgo, y por ra
zones de familia pasó en 1619 a 
su hermana Inés., con la que te
nía relaciones el poeta Baltasar 
Elisio de Medinilla.

Jerónimo de Andrada, lleno 
de ira, mató al poeta en la tarde 
del 30 de agosto de 1620, cuan
do hablaba con su hermana. El 
poeta toledano, discípulo de 
Lope de Vega, tenía treinta y 
cinco años.

En la casa llamada de los Ri
vadeneyra puso una lápida para 
recordarlo la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo.

Clemente FALENCIA

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a'14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 1Q a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00, 
Ambulancias Finisterre: 22 37 73. 
Ambulancias S. Social: 22 55 00. 
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72. .
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41. „ „
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 1121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2S 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos). >
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30. 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12,' 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe; 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mend ¡garría, 1. Teléfono 
212412.) Cerrado.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 6, 8,15 
y 10.30: ..Grease 2» (.Brillantina 2»). 
Todos los públicos.

Teatro de Rojas.— (Plaza Mayor, 
I. Teléfono 223970.) A las 6.15, 8,15 
y 10.15: ..Cuentos de Pasolini». Ma
yores 18 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
..Pepito, médico del'seguro». Mayo
res 18 años.

 Farmacias —
TOLEDO

Mario Aguado Gómez.— Calle del
Ecuador, 8 (hasta las diez).

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo, 23 (toda la noche).

TALAVERA
María Luisa Loarte González de 

Rivera.— Ronda del Cañillo, 32.

____ El tiempo------ -
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 20,6 gra
dos a las 15 horas; mínima, 9,4 gra
dos a las 8.15; a las 13 horas, ¡7.3 
grados. Humedad relativa del aire: 
66 por 100. Presión atmosférica: 
725,2 milímetros. El día transcurrió 
con nubosidad variable y vientos 
moderados de componente Este-Su
reste, hubo neblina durante toda la 
mañana.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7,47 horas; se pone a 
las 18,11. Duración del crepúsculo: 
28 minutos. La Luna sale a las 
19,59; se pone a las 9,45. Fase lunar: 
Luna llena.

Cupón pro ciegos -

Número premiado aver

506

___Nacimientos, 
matrimonios

Nacimientos: Sergio, hijo de Car
los Barroso y María de los Angeles 
Morcillo; Carlos, hijo de Bernabé 
Yébenes y Benita Moreno; Beatriz, 
hija de Antonio Martin y María 
Magdalena Villarrubia; Miguel An
gel, hijo de Julián Casas y María 
Paz Sánchez; Lucía, hija de Rai
mundo García y Sagrario Saavedra; 
David, hijo'dt' Félix Cuesta y Fran
cisca Gálvez; leticia, hija de Ramón 
Aguilera y Natividad Gómez; Ana, 
hija de José Luis Sánchez-Redondo 
y Ana María Rodríguez; María del 
('armen, hija de Agust ín González y 
María Teresa García; Antonio, hijo 
de Antonio Alonso y Esperanza Gu
tiérrez; Eduardo, hijo de Germán 
Loarces y María del Carmen Gómez; 
Alberto, hijo de Tomás Jiménez y 
María Paz Moreno; Rubén, hijo de 
Pablo Gómez y María del Pilar 
I )íaz; Juan, hijo de Juan Cantalapie- 
dra y Milagros Vaquero; Mirlan, hi
ja de Manuel Santamaría y Manuela 
Illescas; Isidora María, hija de Vi
cente Nieto e Isidora Sierra; Dalila, 
hija de Manuel Hernández y María 
del Pilar Juárez; María Teresa, hija 
de Rufino Catalán y María del Car
men Martín; Mario, hijo de Juan 
Carlos Lucas y Juana María Fer
nández; Marcos, hijo de Marcos 
Martín y Celia Rubio; Fernando, hi- / 
jo de Santiago Méndez y Orosia Ru
bio.

Matrimonios: Domingo Ortega 
Hernández y Rosa María Martínez 
García; Emilio Benayas Beria y Ma
ría Gemina Pérez Bautista;'José Al- 
varez. Erazo y Josefina.de los Ange
les del Viso Merchán.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: ('alie 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58,62. ’

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

Josefina.de
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Balonmano_________________________________________________________________ _ —___ ___________ ... —

Suerte impar para los equipos toledanos

Perdió en casa el C. Ahorros 
y venció a domicilio A. Alcázar

-------- Así va la Liga
Previsión Fiat, 23; A. Alcázar-Iberoamericana, 29.
Canal Isabel II, 18; Real Murcia, 16.
Caja de Ahorros, 21; Caserío Vigón, 33.
B. Merkal-B. Andújar (sin dar resultado).
Descansan: D. Bosco y Puertollano.

CLASIFICACION
J.

Distinta suerte han corrido los equipos toledanos en 
esta cuarta jornada del campeonato nacional de Se
gunda División de balonmano. Mientras los «ahorra
dores» no podían superar sus ausencias y el balonmano 
práctico de los manchegos del Caserío Vigón, los del A. 
Alcázar lograban una esperada victoria en su despla-

CAJA DE AHORROS, 21;
CASERIO VIGON, 33 (10-15)

FICHA TECNICA
CAJA DE AHORROS. Treinta y 

tres lanzamientos en la primera la
se (cuatro de penalty), de los que 
Consiguió diez tantos (dos de pe
nalty), y veintisiete lanzamientos 
en la segunda fase (cuatro de pe
nalty), de los que consiguió once 
tantos (tres de penalty).

JUGARON: Puma (portero), Pe
pe (5), Quique (2), Chele (2). Medi
na (2), Maxi (4) y Triviño (1) 
—equipo inicial—, Ricardo (porte
ro suplente), Cabanas (1) y Mingo 
(4).

CASERIO VIGON: Veinticuatro 
lanzamientos en la primera fase 
(tres de penalty), de los que consi
guieron quince tantos (tres de pe
nalty), y veintiséis lanzamientos en 
la segunda fase (cuatro de pe
nalty), de los que consiguió diecio
cho tantos (tres de penalty).

JUGARON: Basilio (portero), 
Jerónimo (4), Ruiz (16), Moraga 
(2). Notario, Francisco y Fernán
dez (1) —equipo inicial—, Maria
no (5), Cruz (2), Ayala (3) y Marja- 
liza.

ARBITROS: Señores Garrido y 
Romero. Buena labor en líneas ge
nerales, aunque cometieron algún 
pequeño error en la apreciación de 
algunas faltas (como la no señaliza
ción de algún desplazamiento es
tando el jugador en el aire o el no 
aguantar cuando el jugador está en 
posición de tiro y pitar penalty), 
pero no influyeron en el resultado.

INCIDENCIAS: Lleno en el pa
bellón cubierto (unas quinientas 
personas), que da idea del interés 
que este deporte está alcanzando. 
Fueron amonestados Maxi (('. 
Ahorros) y Ruiz, Franciso y Fer-

nández (C. Vigón) y fueron exclui
dos por dos minutos Quique y Ma
xi (dos veces) por el C. Ahorros y 
Notario y Ayala por el C. Vigón.

Mal encuentro el realizado por 
el Caja de Ahorros toledano, pese a 
que acusó la ausencia de Antolí (la
teral tirador)„y del portero Paco, 
que no opuso mucha resistencia a 
los manchegos del Caserío Vigón, 
que contaron con la excelente ac
tuación de su portero Basilio y de
mostraron poseer un balonmano 
agresivo y rápido, que le hacen ser 
el favorito del grupo VII de la Se
gunda División nacional.

El comienzo de los de Ciudad 
Real fue demoledor; a los. siete mi
nutos iban delante de un 0-7, dis
tinguiéndose la labor de Basilio en 
la puerta (los toledanos no trans
formaban ni los penalties) y del 
central Luis entre los jugadores de 
campo, defendiendo con fuerza y 
penetrando con decisión en la de
fensa contraria en ataque, lo que le 
permitió conseguir ocho tantos en 
esta primera fase. Al balonmano 
enérgico y rápido ofrecido por los 
manchegos, que encontraba dema
siadas facilidades en la defensa to
ledana, los toledanos basaban su 
juego en el vistoso pero nada prác
tico Chele, que desde el central 
quería, pero no podía, dirigir el 
juego, por lo que el entrenador tu
vo que hacer innumerables cam
bios (Maxi pasó a central y Chele a 
pivote), sin obtener los resultados 
apetecidos, ya que los laterales, 
salvo acciones aisladas de Medina, 
no entraban en la defensa contra
ria, mostrándose medrosos tanto 
Maxi como Cabanas.

En la segunda fase el encuentro 
fue más igualado, pero el equipo 
manchego no decayó, sino que, si 
bien se registró un descenso en rl 
juego de Ruiz, encontró dos juga

zamiento a Guadalajara. Menor de lo esperado fue la 
diferencia existente entre el Canal de Isabel II, uno de 
los favoritos, y el Real Murcia, lo que quizás demues
tra que el equipo pimentonero no es tan asequible 
como parecía. El equipo pimentonero será el próximo 
rival de los toledanos del Caja de Ahorros.

dores que hasta entonces habían 
estado en el banquillo (el entrena
dor manchego nos decía que no es 
que fueran suplentes, sino que 
cualquiera de su equipo puede sal
tar en el equipo inicial), como fue
ron el lateral Mariano y el extremo 
Ayala, que se erigieron en paladi
nes del juego, contrarrestando la 
más acertada labor en esta fase de 
los toledanos Maxi y Mingo. Cuan
do, en los últimos siete minutos, el 
central Ruiz volvió por sus fueros, 
con el equipo toledano entregado 
ante la irremisible superioridad del 
contrario, de nuevo las diferencias 
se fueron alargando, hasta termi
nar con un concluyente 21-33, que 
dice bien a las claras la diferencia 
existente.

El Caserío Vigón demostró su 
cualidad de favorito, aunque su ba
lonmano parezca menos efectivo 
de lo que es en realidad, y los tole
danos del Caja de Ahorros demos
traron que cuando les faltan hom
bres fundamentales (¡ahí la promo
ción!) baja bastante su rendimien
to, y cuando no le salen las cosas 
bien, les cuesta reaccionar. No hay 
duda de que este traspiés supone 
un parón en las pretensiones del 
equipo toledano por estar en la ca
beza. pero la Liga es larga y la 
situación puede y debe variar.

P. FIAT, 23; A. ALCAZAR, 29 
(9-13)

FICHA TECNICA

PREVISION FIAT (Guadalaja
ra): Martín (portero), Fernández 
(3), Pérez (2), Ablanque (2). Casca- 
Ies G), Rubio (6) y Palero (9) 
— equipo inicial — , Manzano 
(p. s.), Pradillo, Navajas, Orozco y 
Varas.

1. C. Vigón ......................... 4
2. C. Isabel II ..................... 4
3. A. Alcázar-Iber............... 3
4. B. Andújar ..................... 3
5. B. Puertollano ............... 3
6. R. Murcia ....................... 3
7. C. Ahorros ..................... 3
8. B. Merkal ....................... 2
9. D. Bosco ......................... 2

10. P. Fiat ...........................  3

A. ALCAZAR-IBEROAMERICA
NA: Juanito (portero), Lancha (9), 
Fito (6), Puebla (4), Félix (1), Ca
puchino (2) y. Sastre —equipo ini
cial—, Vicente (p. s.), Julio, Gelo 
(3), Javier, Fernando (4).

ARBITROS: Señores Aureo y 
Merino (Colegio Madrileño). La
bor aceptable. No han sido caseros, 
pero al final demostraron excesivo 
rigor en castigar las faltas. Descali
ficaron al portero del Fiat por co
ger sin balón por detrás a un rival.

Paso adelante, aunque esperado, 
del Angel del Alcázar en su despla
zamiento a Guadalajara. Parece 
que a los toledanos se les da mejor 
el actuar lejos de su cancha para 
obtener resultados positivos. En
frente se encontró un equipo flojo, 
en el que lo único destacable eran 
sus dos extremos y el lateral Pale

El Caja de Ahorro de Toledo acusó las ausencias de Antolí y del 
portero Paco y fue noqueado por el líder, Caserío Vigón

G. E. p. GF. GC. Ptos.

3 1 0 132 101 7
3 1 0 104 89 7
2 1 0 74 66 5
2 0 1 81 79 4
í 1 1 77 79 3
1 0 2 65 64 2
1 0 ' 2 81 92 2
0 0 2 50 56 Ó
0 0 ’ 2 40 46 0
0 0 3 64 96 0

ro, pero bien es verdad que este 
último contó con muchas facilida
des por parte de la defensa toleda
na.

Desde el principio los toledanos 
se ponen por delante en el marca
dor, pero cuando debían de serenar 
su juego, vista su superioridad so
bre el rival, ocurrió todo lo contra
rio, volviéndose a producir las im
precisiones y precipitaciones que ' 
desdicen la imagen de lo que debe 
de ser un auténtico equipo en lu
cha por conseguir uno de los pri
meros puestos del grupo.

En ataque el equipo toledano es
tuvo mejor, pero en defensa, ante 
un contrario con un juego rudi
mentario, siguieron produciéndose 
viejos errores, no saliendo a cortar 
las penetraciones del lateral Pale
ro, acrecentándose el problema con 
la poco afortunada actuación de los 
porteros.

Baloncesto-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Primera Preferente Masculina

Los toledanos siguen sin acoplarse a la categoría
JORNADA 3.a

RESULTADOS
S. S. de los Reyes, 6; B. Talavera. 62.
C. Loyola, 79; Gin Pitman-Polígono, 59.
S. Velázquez, 53; Calasancio, 82.

SEGUROS VELAZQUEZ, 53;
CALASANCIO, 82 (23-50)

Ficha técnica

SEGUROS VELAZQUEZ, 53 (23 y 31)
Siete tiros libres convertidos de 17 lanza

dos; 23 canastas en juego; 18 faltas persona
les (11 y 7) y ningún eliminado.

Jugaron.— Izquierdo, Pastrana (2), Vi- 
ñuales (4), Escalona (18), Carrero (14) 
—equipo inicial—, Escalonilla (2), Ruano 
(4), Espada (3), Barroso (1) y Ballesteros.
CALASANCIO, 82 (50 y 32)

Diez tiros libres convertidos de 17 lanza
dos; 36 canastas enjuego; 12 faltas persona
les (7 y 5) y ningún eliminado.

Jugaron.— Yáñez (12), Larraqueta (16), 
Molinero (23), Palacios (25) y Mozo 
—equipo inicial—, Rodríguez, Hernaiz (4), 
Merino, Escudero y Gómez (2).

ARBITROS.— Señores Davos y Martín 
(2). Sin problemas. En un encuentro fácil 
pitaron lo justo y dejaron jugar. Pasaron 
inadvertidos.

INCIDENCIAS.— El equipo visitante se 
presentó sin tener ficha el entrenador ni el 
delegado, por lo que tuvieron que dirigir a 
su equipo desde la grada, si bien al entrena
dor hubo que amonestarlo al intentar ha
cerlo desde la banda opuesta al banquillo.

Pésimo encuentro el realizado por el Se
guros Velázquez, que empeoró su actuación 
de hace quince días ante el EISA de Aran- 
juez. Los toledanos, ante un equipo muy 
compacto en el que no sobresalían hombres 
altos, no se emplearon con la suficiente 
garra y decisión para poder igualar la supe

rioridad técnica del equipo madrileño.
Desde el comienzo, los madrileños, em

pleando una zona 2-3, se ponen claramente 
por delante, descontrolando la defensa in
dividual que empleaban los toledanos. El 
director del juego madrileño (Palacios) era 
el dueño y señor de la cancha, moviendo a 
sus compañeros o realizando acciones indi
viduales que no podían ser controladas por 
su par, Viñuales.

Los toledanos, además, no se empleaban 
con el necesario coraje, y aunque cambia
ron a zona 2-3, vistos los malos resultados 
que les daba la individual, no lo hicieron lo 
suficentemente presionante como para evi
tar que los madrileños tiraran cómodamen
te a canasta, cosa que no se producía en la 
zona madrileña, donde los toledanos no go
zaban de ninguna oportunidad, motivando 
que el tradicionalmente certero Escalona 
terminara por perder su moral y no acerta
ra con las canastas, salvo en sus primeros 
intentos.

Aunque faltando cuatro minutos salió 
Escalonilla, un hombre alto, su incorpora
ción no repercutió en nada positivo, sino 
todo lo contrario, ya que los toledanos no 
pudieron anotarse más que un. punto y de 
personal, mientras que los madrileños lo
graban 16, terminando el primero período 
con un claro 22-50 a favor forastero.

El segundo período fue más igualado, 
pero no porque los toledanos mejoraran, 
sino porque los del Calasancio aflojaron su 
ritmo, ante la superioridad manifestada y 
la claridad en el marcador. Palacios sólo 
jugó a ráfagas y logró seis tantos, lo que 
repercutió en el rendimiento de su equipo, 
en el que seguía a su nivel el pivot Moline
ro, que fue el más destacado de su equipo 
en esa fase.

Los toledanos no encontraban su juego y 
se mostraban indecisos y sin ganas, estor
bándose, más que beneficiándose, los dos 
pivots, Carrero y Escalonilla. Finalizando 

el partido, volvió Escalona a entonarse en 
el tiro, logrando que las diferencias fueran 
menores, y terminaran en un 53-82.

S. SEBASTIAN, 61;
C. B. TALAVERA, 62

Campo de Deportes de San Sebastián de 
los Reyes.

Se alinearon por el Talavera; Javier Ji
ménez (0 puntos), Pedro Pablo (0), Parra 
(2); Javier Rodríguez (1), Colino (6), Alber
to Loaísa (20), Jesús Laborda (19) y Pedro 
Loaísa (14).

Arbitraron el encuentro los señores Oria 
y Pérez, quienes no estuvieron demasiado 
acertados, admitiendo, por ejemplo, que se 
jugara con las canastas á una altura más 
baja de lo reglamentario.

Jugó el partido el Talavera presionando 
durante todo el encuentro al equipo contra
rio, cuyos componentes se confiaron dema
siado en la capacidad de los talaveranos 
vistos los resultados precedentes. Fue un 
error de los madrileños, que pagaron vien
do cómo el marcador se mantenía apretado 
hasta la mitad de la segunda parte, en que 
los talaveranos consiguieron una considera
ble ventaja. Destacó del San Sebastián el 
jugador Fernández, quien tuvo que salir 
por acumulación de personales. De los tala- 
veranos destacó Pedro Loaísa, atacando 
fuerte en todo momento. Cuando tan sólo 
quedaban veintisiete segundos para el fi
nal, el Talavera ganaba por una ventaja de 
siete puntos. Pero, como siempre le ocurre 
al equipo, en estos últimos momentos se 
vinieron abajo y el contrario rebajó la dife
rencia a tan sólo el punto con el que el 
Talavera se levantaba con la victoria.

CESAR

CIRCULO LOYOLA, 79;
GIN PITMAN-POLIGONO, 59

Ficha técnica
CIRCULO LOYOLA, 79 (34 y 45): Diecio

cho faltas personales y expulsado Yáñez 
(38 minutos).

Jugaron: García Viñó (12), González 
(23), Domenech (13), García (13), San Pe
dro (8) —equipo inicial—, Lobón (4), Yá
ñez (6), Pantoja I, Pantoja II y Vivancos.

GIN PITMAN-POLIGONO, 59 (33-26): 
Dieciocho faltas personales y expulsado Se
rrano (36 minutos).

Jugaron: Suárez (8), Villoría (17), Pradi
llo (14), Serrano (12), Gómez —equipo ini
cial—, Valero, Cornejo, Sánchez Mariscal 
(8), Rabadán y Herenas.

Durante la primera parte del juego el 
Gin Pitman-Polígono hizo un juego más 
aceptable, llegando a estar delante de hasta 
nueve puntos cuando iban quince minutos 
de partido, pero en los últimos cinco minu
tos perdió el rumbo y tuvo que inclinarse 
ante la superioridad local, aunque sólo por 
un tanto.

La segunda fase fue completamente dis
tinta, aunque en los primeros cinco minu
tos las diferencias eran mínimas. A partir 
de ahí los toledanos no centran su juego, 
viendo cómo se imponen los madrileños. 
Aún se complican más las cosas, aunque ya 
iban trece tantos de diferencia, cuando Se
rrano abandona la cancha, ya que es el 
jugador básico en el sistema del Polígono, 
en esta ocasión, superado por Villoría.
Mañana, más baloncesto

Como en el pasado fin de semana, un 
tanto más largo que los demás, se disputa
ron dos jornadas de Liga de baloncesto, 
mañana les ofreceremos la información re
ferente a los partidos del pasado lunes, 
además de la clasificación, tras las dos 
apretadas jornadas.
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El Quismondo, imparable en el grupo Vil
Resultados
de la séptima jornada

Mejorada, 0; Paz S. Cruz, 0.
('alera, 1; Quismondo, 5.
Alberche, 1; Santa Olalla, 3.
Valmojado, 1; Velada, h
Santa María, 2; Almorox. 0.
Aldea del Fresno, 2; Cadalso. 1.
Portillo, 6; Chapinería, 1. 
Descansaron Bargas y Noves.

CLASIFICACION
,J. G. E. P. GF. GC. Ptos.

Los puestos de arriba 
se clarifican
• El Mejorada de Pedro Reverte es 
el único equipo que no conoce aún 
la victoria, por lo que su panorama 
con miras ¿i abandonar la posición 
donde se encuentra es poco hala
güeño.
• indiscutible e incuestionable la 
victoria de los discípulos de J. Ro
dríguez, «(lento», sobre los de -Julio 
(l. Merino. El 1-5 con que se saldó 
el encuentro permite a los locales 
ser el segundo equipo más goleado 
del grupo, tras el colista Chapine
ría.
• En Alberche, y lo decíamos el 
mismo domingo, los locales nada 
pudieron hacer frente a otro de los 
favoritos, el Santa Olalla, que se 
llevó los dos positivos para el Bue- 
navista, siendo el equipo de E. Sal- 
vatella quien más puntos ha obte
nido en sus salidas, con seis de los 
10 disputados.
• Nuestros pronósticos se quebra
ron en Valmojado, donde el renaci
do Velada fue ganando durante ca
si ochenta minutos; al final, los lo
cales consiguieron el gol del empa
te. salvando con ello un positivo. 
¡Enhorabuena Pedro!
• Muy fácil lo tuvieron los del Por
tillo. que se deshicieron sin ningún 
tipo de problema del colista Chapi
nería, que con 24 goles encajados 
obtiene un promedio de cuatro por 
encuentro.
• Buen bagaje goleador esta sema
na, con un total de 26 goles en sólo

------- Grupo XI................................................................................. —:------------------

Villanueva, 2; Valdemoro, 2. 
Un punto para el líder

Campo: Estadio municipal de 
Villanueva. de Alcardete. Buena 
entrada. C. F. de Villanueva, 2; 
C. F. Valdemoro, 2.

C. F. Villanueva: Jorge, Serna, 
Juan Carlos, Sanz (Quique), Orte
ga. -Juanjo, Eugenio, Angel, Julián, 
Rey. Miguel Angel (Escribano).

C. F. Valdemoro: Bonilla, Mu
ñoz. Vizcaíno. Pariente, Villar, 
Mazarnacín, Gómez, Domingo, 
Martín, Naveira, López.

Arbitro: Muñoz Gómez. Regular 
se equivocó al señalar un penalty 
inexistente en el área del Valdemo
ro.

Goles: Por los locales, -Julián y 
Angel. Por el conjunto visitante, 
Domingo y Martín.

Incidencia: Se lesionó el jugador 
local Sanz, hospitalizado en Ma
drid con ruptura de tabique nasal.

El equipo de casa realizó un jue
go anodino y se mostró incapaz de 
romper el buen esquema de los vi
sitantes. El Valdemoro no fue tan 
superior como se temía, aunque 
demostró más experiencia y mejor 
colocación de todos sus hombres, 
donde Domingo, López y Muñoz 
fueron los más destacados, junto a 
los alcardeteños Angel, Ortega y 
algunos destellos fugaces de Juan
jo. Quique y Rey. En resumen, flo
jo partido, resultado justo y a la 
espera de que el C. F. Villanueva 
vaya mejorando en su juego.

Santiago CASTILLO 

seis partidos, toda vez. que el Mejo
rada-Paz finalizó en tablas sin go
les, y el Almorox no consiguió tam
poco batir la meta de Paco.

Santa María, 2; Almorox, O
('ampo municipal de Santa Ma

ría: terreno en buenas condiciones 
y prácticamente en familia, con 
una recaudación de 3.400 pesetas.

Santa María: Paco (1), Chema 
(2). ('hules (0). Pablo (1), Arrigote 
(2). Reyes (0), Luis (0), Abraham 
(0) (Valls. ()), Fernando (2), Santi 
(0) y Eugenio (1). .-X poco del final 
Antonio (-.) suplió a Santi.

Almorox: Cherva (1), Manolo (0) 
(•Jesús, 1), Manolo (1), Pedro (1), 
-Jorge (1), Pepe (1) (Pichu, 2), J. 
Miguel (1). Bichar (1). -José (2). M. 
Angel (1), J. Luis (2) y J. Pablo (2).

Arbitro: Sr. Martín Martín. Tan 
sólo fegular, equivocándose más de 
la cuenta y excesivamente meticu
loso con los satines de banda. Amo
nestó a los locales Reyes y Euge
nio, y a los visitantes -José Y Mano
lo, y expulsando a éste, cuando una 
vez sustituido se encontraba en el 
banquillo.

Goles: 1-0. Tan sólo dos minutos 
de juego y -Jorge da el balón con la 
cabeza, engañando a su propio por
tero.

2-0. Minuto 60. ('entro desde la 
derecha, salta Reves y es desplaza
do dentro del área. Penalty claro, 
pero de los que no se pitan. Lo 
ejecuta Fernando, flojo y por el 
centro, pero suite al marcador. De

------- Primera regional preferente-----------------------------

Nuevo traspiés del Torrijos 

en su feudo (0-0)
Vna vez. más. el C. D. Torrijos 

no ha podido aquilatar los dos 
puntos en litigio, en esta ocasión 
ante un Arganda que ha venido al 
San Francisco con la intención de 
no perder.

C. D. TORRIJOS: Paco, Ramiro, 
Higueras, Arsenio. Luismi, Luis, 
Palmero (León), Gorka. Luisito. 
Pereira y Guille (Vera).

ARGANDA: Pascual, Vega, Ayu- 
so (Maldonado). Hernández. Pa- 
quito, Mariano, Alfonso (Sepúlve- 
da). -Jorge, -José Miguel, Lavajos y 
Echave.

ARBITRO: Gómez. Alcalá, que 
tuvo una buena actuación.

Después de los noventa minutos 
de juego, el marcador, que no fue

C. D. Calera, 1;
_C. D. Quismondo, 5

Campo de deportes de Calera. 
Terreno de juego en buenas condi
ciones, temperatura otoñal, gran 
entrada, y a las órdenes del señor 
Lorenzo García, los equipos forma
ron así:

C. D. Calera: -José, More, Carlos, 
Goro, Reyes, Pepe, Torralbo, Yus- 
ta, Lázaro (Alejandro), Gorito, 
Luis (Angel).

C. D. Quismondo: Ignacio, Gordo, 
Félix, Uvo, Amalio, Hormiga, Je
sús. Gento, Paco, Cano, Raúl (Fro- 
ro).

Goles: El guarismo de este parti
do quedé) así: Minuto 4, 1-0, Car
los. aprovechando un saque de 
banda; minuto 6, 1-1, Gento de 
córner directo; 40, 1-2, Gento en 
jugada de toda la delantera del 
Quismondo; 49, 1 -3, Gento en una 
«melée» en portería local; 77, 1-4, 
Hormiga, de penalty, un penalty 
clarísimo; 85, 1-5, Froro consigue 
redondear la cuenta goleadora de 
un Quismondo que vio puerta por 
cinco veces.

Arbitraje: Lorenzo García, del 
Colegio castellano, estuvo bien en 
líneas generales y no influyó para 
nada en el resultado. Los jugadores 
tampoco lo complicaron. 

cíamos la pasada semana (pie los 
de Miguel andaban mal. y el do
mingo por la mañana tuvimos oca
sión de comprobarlo de nuevo. 
Cierto es que la ausencia de Mo
rante resta poder ofensivo a su jue
go, pero sus centrocampistas, don
de Abraham, ni marca ni se sacrifi
ca ni crea, está pidiendo a voz en 
grito un sustituto, Luis, no es el 
aguerrido luchador de la tempora
da anterior, y para Reyes, qué du
da cabe, los años no pasan en bal
de, por lo que va siendo hora de 
buscarle una posición más acorde 
con sus características físicas. De
lante, Santi sigue sin estar bien fí
sicamente, Valle no funciona, y tan 
sólo Fernando está haciendo buena 
labor, pues Eugenio, comodín del 
equipo, bastante tiene con mante
ner el tipo hoy de defensa, luego, 
de delantero y, más tarde, de cen- 
trocampista. Detrás, Paco está in
cómodo pqr la fragilidad de la de
fensa, donde Chulés sólo tiene 
amor propio, pero esto hoy en día 
no es suficiente; Pablo no acaba de 
acoplarse y Arrigote da una de cal 
y otra de arena. El equipo está mal, 
le pese a quien le pese, y a mí no 
me duelen prendas en afirmarlo, 
queda mucha Liga por delante y se 
pueden subsanar muchos defectos, 
y si no baste decir que el domingo 
contra un Almorox, que no mereció 
la derrota; dos juveniles. Chema y 
Fernando, fueron los mejores juga
dores sobre el terreno de juego.

I. RODRIGUEZ

alterado, hay que considerarlo jus
to por los merecimientos de cada 
equipo.

No se practicó un juego brillan
te. pero los torrijeños dispusieron 
de ocasiones para marcar. El cole
giado anulo un gol ai 1 ’orrijos por 
fuera de juego.

Los torrijeños se vieron sorpren
didos ante un Arganda peleón, que 
también dispuso de oportunidades 
para batir el marco de Paco, el me
jor jugador de los locales, junto con 
Arsenio y Ramiro.

Con este nuevo traspiés, el To
rrijos se sitúa en la tabla en décimo 
lugar y con un negativo.

J. R. C.

Comentario: Sólo existió un 
equipo en el campo en la tarde del 
domingo en Calera, y éste fue el 
C. D. Quismondo, practicando up 
fútbol que es muy difícil ver en un 
campeonato de esta categoría. Qué 
bien lo hacen lo bien conjuntados 
que están. Dejaron demostrada su 
supremacía al ser los líderes del 
grupo. No hay que objetar nada al 
resultado. Fue muy merecido, e in
cluso yo diría que hasta corto. Tie
ne un bloque muy completo; lo 
mejor, el centro de campo, con tres 
genios, Hormiga, Gento y Cano, 
este último un «crack» en este gru
po. Sus puntas se mueven y vuel
ven locos a los defensas. La defen
sa no está como el resto del equi
po. ('reo que en cualquier momen
to pueden fallar, pero vale. Mi 
cordial felicitación y enhorabuena, 
chavales.

Se esperaba con mucha atención 
la llegada del líder; había mucha 
gente en el campo, y la parroquia 
del Calera volvió otra vez este año 
a salir desilusionada de la actua
ción de su equipo, que veía que los 
dos puntos en litigio se iban del 
campo del Calera. Los locales lo 
hicieron muy mal. sin ideas, sin 
conjunción, y hay que buscar res
ponsables.

Antonio FERNANDEZ ALCAIDE

Zona y La Mata, 
a la caza del Navalcán

RESULTADOS DE LA
SEPTIMA JORNADA

Cebollada. 0; La Mata,2.
Gamonal, 1; Lanzahíta, 0, 
San Esteban, 1: Navalcán, 1.
Cuevas. 1; Alcaudete. 2.
Oropesa. 1; Villarejo, 1.
Al. ('arpio. (); La Zona, 1.
Descansaron: ('astillo, Bernuy 

y Arenal.
CLASIFICACION

J.
Navalcán ........ 6
La Mata ......... 6
Castillo ........... 6
La Zona.......... 5
Gamonal ......... 5
('arpio At........  (i
Oropesa .......... (i
V i lia rejo.......... 5
Alcaudete ....... 6
Cuevas........... 7
Lanzahíta ....... (i
Arenal ............  4
Cebolla ...........  5
Bernuy ...........  5
San Esteban ... 6

G. E. P. Ptos.
4 2 () 10 • 4
4 1 19-3
3 2 18*2
4 0 18*2
3 1 17*2
3 1 2 7 1
2 2 2 6 2
2 1 25*1
2 1 35*1
2 1 4 5 3
2 0 4 4
1 1 2 3 1
1 1 3 3 3
1 1 3 3 1
0 1 5 1 5

Comentario de la jornada
• Es del dominio público, que en 
el fútbol esté) todo inventado, por 
lo que no hay enemigo pequeño, 
y como muestra, dos notas: El 
Gamonal sólo pudo vencer por la 
mínima al modesto Lanzahíta, y 
el Navalcán cedió un punto, el 
primero que consigue el colista, 
San Esteban, (pie fue ganando 
durante casi noventa minutos.
• La zona de -Jesús Valera será a 
la postre uno de los más cualifi
cados candidatos al título; el do
mingo consiguió 'una importante 
victoria en el difícil terreno de 
('arpio, que le permite no despe
garse del paq uete de cabeza.
• El /Alcaudete, a la de arena aña
de la de cal. o lo (pie es lo mismo, 
lo que obtiene en sus desplaza
mientos lo pierde en su propio 
feudo; y sí no. ahí está la mues
tra: el pasado domingo, el ('asti
llo le dejaba dos negativos, en és
te se los endosaba al Cuevas, de 
donde se trajo la victoria por 1-2. 
• La Mata continúa sumando 
puntos importantes, por lo que 
continúa con los de cabeza. Su 
victoria, clara, del domingo por 
0-2 en Cebolla, es fiel reflejo de 
su calidad.

San Esteban, 1; Navalcán, 1
('ampo de San Esteban del Va

lle, en pésimas condiciones y re
cinto de juego no apto para mili
tar en regional. Buen ambiente y 
algunos enfrentamientos dialécti
cos entre seguidores de uno y 
otro bando, sin (pie las cosas pa
saran a mayores.

Lorenzo, nuevo
míster del

Hacia las siete de la tarde de 
ayer, muy puntual a su cita, llega
ba Paulino Lorenzo Martín, viejo 
conocido de los aficionados toleda
nos y el único hombre que fue lla
mado por el presidente verdiblan
co, Félix Rodríguez del Castillo, 
tras dejar Marcial vacante el pues
to de entrenador.

«Si estoy aquí —nos dijo Loren
zo segundos antes de entrar en la 
reunión— es porque acepto el ofre
cimiento que me hizo el presiden
te.» Lorenzo ha hablado ya con 
Marcial para ponerse al corriente 
de la situación creada en la planti
lla. Nuestra pregunta surge instan
táneamente: ¿Cree Lorenzo que 
píxirá hacer un buen papel con es
te Toledo que ha desilusionado a 
Marcial, que achacaba a sus juga
dores poco espíritu de lucha? «Yo 
sólo he visto al equipo en los parti
dos de casa y no me ha parecido 
tan malo; no es que hicieran encaje 
de bolillos, pero, por ejemplo, ante 
el Villaverde el Toledo mereció la 
victoria.» Desde luego, Lorenzo es
tá ilusionado y dispuesto a seguir 
el camino abandonado por Mar
cial.

Ya fue llamado por Félix Rodrí
guez a principio de temporada, pe
ro entonces Lorenzo desestimó la 
propuesta de dirigir técnicamente 
al Toledo. Sin embargo, ayer, a po-

San Esteban: Pedro, Tenagui- 
llo, Gustavo, J. Alberto, Vicente, 
( arlos, Alberto, Domingo, Anto
nio, J. Luis y -J. Ramón.

Navalcán: -Javi, Pedro. Chuchi, 
I omillo, Andrés, Carrasco, ('ar
los. Cesitar, .Antonio, Alfredo y 
Toñi.

Cambios: -J. Jesús y Del Arco, 
en los locales, salieron por Tena- 
guillo y Vicente. Sobrino sustitu- 

a l omillo, en el descanso, en 
los visitantes.

Arbitro: El abulense Domín
guez García. No lo hizo tan mal 
como algunos vieron. Su lunar 
más importante, el sacar una ma
no de los locales fuera del área, 
cuando lo fue dentro. Tarjetas 
para los locales ('arlos, J. Luis, 
Pedro, Domingo y -J. Jesús, a los 
que debió mostrar alguna más, y 
a los visitantes ('arlos y ('arrasco, 
y roja a Antonio, por agredir a un 
contrario.

Goles: Apenas dos minutos de 
juego y una indecisión entre To
millo y Andrés permite al local 
('arlos llevar el 1-0 al marcador.

1-1: Minuto 85, tras varios re
chaces en el área visitante, Sobri
no roba una pelota a Vicente y 
consigue el resultado definitivo.

«Con diez, mejor que con 
once»

En el municipal de los Hoyos 
del Pilón, líder y colista, sobre un 
terreno de juego no apto para la 
práctica del fútbol y en un esce
nario pintoresco, brindaron un 
encuentro de mucha lucha, aun
que de escasa calidad. Al poco de 
iniciarse la contienda, los localés 
se adelantaron en el marcador, 
tras un despiste de la zaga visi
tante. Intentó igualar el Naval
cán el resultado, y a punto estuvo 
de hacerlo Chuchi, tras una gran 
jugada, pero el balón, tras pegar 
en la cepa del poste, se* marchó 
fuera. La expulsión, absurda pero 
justa, de Antonio hizo trastocar 
los planes del entrenador visitan
te, dejando en la caseta a Tomillo 
y sacando a Sobrino en su lugar. 
La decoración varié) por comple
to, y el Navalcán, con diez juga
dores, fue dueño absoluto de la 
situación, creando ocasiones cla
ras de gol, que no cristalizaron 
por la buena actuación del porte
ro local y la suerte para encon
trarse los rebotes de sus defensas. 
Buscó con ahínco la igualada el 
líder y se hizo justicia a su pre
sión, a tan sólo cinco minutos del 
final, cuando Sobrino, con picar
día y veteranía, se llevó un balón 
y obtuvo el gol del empate, para 
regocijo de la hinchada, numero
sa, del equipo visitante.

ORSAY

B BToledo

co del comienzo de la decisiva reu
nión, estaba convencido de que se 
llegaría al acuerdo. «Acerca del te
ma económico —subrayó Loren
zo- no creo que pueda existir nin
gún problema, ya que conozco la 
difícil situación del club y lo que 
me puede ofrecer.•> Félix Rodríguez 
del Castillo le ofreció una cantidad 
mensual de veinticinco mil pesetas, 
«que podía ser algo más o algo me
nos».

Deseamos suerte a Lorenzo 
Martín, que la va a necesitar para 
ascender a este Toledo de nuestros 
pesares. Ojalá que pronto seart to7 
do alegrías para los aficionado#.
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Habrá una gran afluencia de castellano-manchegos

Cerca de medio millón de personas 
darán la bienvenida a Su Santidad

A pesar de que la cifra bara
jada en cuanto al número de 
asistentes a la visita del Papa a 
Toledo ha sido de 200.000, con
forme se han ido acercando los 
días se ha podido observar que 
las previsiones se han quedado 
cortas. Según reconoce el Arzo
bispado de Toledo, e incluso el 
Gobierno Civil, cerca de medio 
millón de personas darán la ca
lurosa bienvenida en nuestra 
ciudad al Santo Padre en los 
100.000 metros cuadrados de 
terreno que existen frente al 
edificio administrativo del po
lígono.

Dentro del recinto donde se ce
lebrará este acto público, 1.600 
personas podrán contemplar la ce
lebración en una serie de sillas nu
meradas y a las que sólo se tendrá 
acceso con invitación.

de este día histórico para Toledo y 
para ('astilla-La Mancha.

Puestos en contacto con. el obis
pado de Ciudad Real, nos confir
maban la asistencia del obispo de 
la ciudad, monseñor Rafael Torija 
de la Fuente, que viajará hasta 
nuestra capital en su coche parti
cular. Igualmente sacerdotes, con
celebrantes y religiosos se despla
zarán a la capital del Tajo para 
escuchar las palabras que pronun
ciará el Papa en Toledo.

Pero no sólo vendrán autorida
des religiosas. La comisión encar
gada del tema en Ciudad Real ha 
puesto a disposición de los fieles 
cuatro trenes que transportarán 
unas cuatro mil personas. El itine
rario que seguirán estos ferrocarri
les es el siguiente: el primero, di
recto desde Ciudad Real, sale a Iqs 
seis de la mañana de hoy; el segun
do partirá media hora más tarde

tas, ida y vuelta, y se calcula que 
cerca de 1.000 alcarreños acudirán 
al acto.

Un despliegue parecido se efec
tuará en Cuenca, donde su ¿>bispo, 
monseñor Guerra Campos, estará 
presente en el acontecimiento, 
además de una multitud de fieles 
que utilizarán los autocares, el tren 
o los turismos particulares para re
cibir a Juan Pablo II.

Menos eco parece que tendrá la 
visita del Papa a Toledo para los 
ciudadanos de Albacete, que por su 
proximidad a Valencia aprovecha
rán el viaje del Sumo Pontífice a la 
capital del Turia para acudir en 
masa.

Por último, hay que decir que 
además de las personalidades ecle
siásticas citadas, estarán hoy en 
Toledo monseñor Antonio Vilapla- 
na, obispo de Plasencia; monseñor

Al final de Hombre de Palo, Juan Pablo II se encontrará con 
este sincero «Bienvenido a Toledo».

Domingo, obispo de Cáceres; mon
señor Fernández García, obispo de 
Avila, y monseñor Temiño, obispo

de Orense, así como el cardenal de 
Cracovia, monseñor Marciscus 
Macorsky.

De estas 1.6(10 sillas, 100 han si
do reservadas para las primeras 
autoridades de la provincia y de la 
región, miembros de la Junta cas- 
tellano-manchega, componentes de 
la Diputación y Ayuntamiento, 
Fuerzas Armadas y de Orden Pú
blico y diversas personalidades del 
ámbito civil y militar.

El resto de estas sillas serán ocu
padas por representantes de la 
Iglesia.

Aparte de este número de perso
nas, habrá otros invitados que go
zarán de un lugar privilegiado, 
aunque éstos de* pie, y serán los 
representantes de las parroquias y 
representaciones de diversos órga
nos eclesiales.
Miles de castellano-manchegos 
estarán hoy en el polígono

Dejando un poco de lado a los 
invitados, podemos decir que miles 
de castellano-manchegos se des
plazarán a Toledo para ser testigos

desde Puertollano y recogerá a via
jeros de Ciudad Real y Malagón; el 
tercero efectuará su salida a la mis
ma hora que el anterior desde Val
depeñas y parará en Manazanare y 
Alcázar de San Juan, y el último 
tendrá como punto de partida So- 
cuéllamos e irá haciendo paradas - 
en Argamasilla de Calatrava, To
melloso y Ruidera.

Del mismo modo, alrededor de 
30 autocares llegarán a Toledo des
de diversos pueblos de Ciudad 
Real, sin contar con un buen nú
mero de fieles que acudirán al acto 
en sus propios vehículos.

En cuanto a Guadalajara, ade
más del obispo de Sigüenza, mon
señor Pía, asistirán el vicario gene
ral, Vidal Beltrán, y el presidente 
del Cabildo, Manuel Lizarraga. 
Asimismo, el obispado ha puesto 
un buen número de autocares a 
disposición del pueblo alcarreño 
que saldrán desde la capital, Gua
dalajara, a las siete de la mañana. 
El precio del viaje es de 600 pese-

Toledo, con el Papa
En su viaje pastoral a España, hoy llega el Papa Juan 

Pablo II a Toledo, procedente de Guadalupe. A través de 
los medios de comunicación social, y muy principalmente 
por la pequeña pantalla, todos hemos podido comprobar 
el entusiasmo y afecto que le acompañan, las multitudes 
enfervorecidas, la conexión del Papa con el pueblo que le 
aclama. Y en cada sitio, en cada lugar, para cada audito
rio, las palabras justas, magistrales, exactas, que la oca
sión y el momento demandan del Papa.

Juan Pablo II tiene ese carisma especial de los elegidos 
para establecer una corriente de afecto y simpatía con el 
auditorio, y éste se le entrega entusiasmado porque la 
palabra alcanza en el Papa esa sensación única de que lo 
que dice no sólo es verdadero, sino vivamente pensado 
y sentido. Son palabras de vida y esperanza, de amor, de 
fraternidad, de comprensión, de iluminación de las cosas 
y las situaciones, abordadas desde una visión trascen
dente y a la vez clarificadora: la fe.

Todo esto lo percibe la gente, los centenares de miles 
de personas que aguardan horas enteras por verle pasar,

por escucharle, por contemplarlo, aunque sea brevemen
te. Hoy llega el Papa a Toledo y esperamos que todo 
Toledo esté con el Papa. El polígono de Santa María de 
Benquerencia será el lugar del encuentro. Esperamos y 
deseamos que aquí en nuestra ciudad, a donde llegarán 
gentes de otras provincias próximas, Juan Pablo II tenga 
la misma entusiasta acogida multitudinaria que en los 
lugares ya visitados. Toledo no puede ser menos. Nuestra 
ciudad y nuestra provincia, de tan arraigada fe católica 
desde hace muchos siglos, cuna de la conversión visigo
da, lugar de los innumerables concilios toledanos, sede 
primada de España, debe otorgar al Papa el calor de su 
presencia, su cariño y su entusiasmo. Y esperamos acuda 
masivamente a oír la palabra de Juan Pablo II, que nos 
hace el regalo de su venida, ocasión única para demos
trarle también nuestro filial amor de creyentes en la 
palabra viva y eterna del magisterio de nuestra madre la 
Iglesia, cuya cabeza visible es este don de Dios llamado 
Juan Pablo II.

Encuentro en Cracovia; reencuentro en Toledo

Cuadro donde esta representada la 
virgen de Czestochowa, patrono de Po

lonia

H
ACE una decena de años tuve la 
suerte de viajar durante quince 
días por Polonia y recorrer los lu
gares más interesantes y hermosos 
de un hermoso país. Eramos un grupo redu

cido de periodistas y diplomáticos invitados 
por las líneas aéreas LOT. Entre los diplo
máticos estaban Carlos Robles Piquer, aho
ra director del Instituto Iberoamericano de 
Cooperación; Miguel Solano, actual embaja
dor de España en París, y Manolo Sasot, 
embajador en Arabia. Todos ellos destina
dos entonces en el Ministerio de Asuntos 
Exteriores.

Cuando hay tiempo, sin prisas, de ver y 
recorrer un país extranjero y encima lo en
señan bien, para cualquier persona de me
diana sensibilidad siempre deja una serie de 
huellas enriquecedoras que permanecen y 
Que le acompañan a uno como vivencias 
irrepetibles.

Era el mes de septiembre, con ese otoño 
anticipado en la Europa central. Los árbo
les, tan abundantes en la llanura polaca, 
eran un estallido de amarillos, ocres y roji
zos, sobre un cielo de suave luz tamizada, 
por donde el Vístula discurría perezoso ha
cia el Báltico frío. En Varsovia habíamos 
asistido, además, naturalmente, de a nume
rosas recepciones, a la ópera. Otro día lo 
dedicamos a visitar Scelawola, la casa natal 
de Chopin, a medio centenar de kilómetros 
de Varsovia. La casa natal da Chopin es hoy 
un museo: muebles de la época, una repro
ducción del retrato del músico, pintado por 
Delacroix, y, sobre todo, el piano. El piano 
sobre el que Chopin empezó a caminar por 
el universo musical. En la casa de Chopin 
nos ofrecieron un concierto inolvidable, in
terpretado por una joven pianista ganadora 
aquel año del concurso internacional que 
lleva el nombre del genial músico polaco.

L
A casa de Chopin está rodeada de 
uno de los más hermosos jardines 
románticos que he visto jamás. Allí, 
en un silencio absoluto, oír los «con

ciertos para piano número uno y dos» o el 
«andante spianato» y la «gran polonesa bri
llante», fue una de las experiencias estéticas 

- más hermosas que he vivido. Si siempre me 
gustó Chopin, desde entonces lo adoro.

Después iríamos a ver la Virgen negra de 
Czestochowa, Katowice, el campo/de con
centración de Auschwitz (donde tanto error 
y tanto horror humano están presentes) y 
rezamos delante de los hornos crematorios, 
donde tantos miles dé seres fueron incinera
dos y delante de cuyas negras bocas perma
necen encendidas continuamente lampari
llas votivas.

Fue camino de Auschwitz, a unos sesenta 
kilómetros de Cracovia, donde recalamos un 
día entero en la capital del sur de Polonia. 
Teníamos ya la retina empapada de colores 
y de sorpresas. La constatación más fuerte 

era la presencia continua de la religión y de 
la religiosidad polacas; extrañaba en un país 
comunista ver los curas con sotana, las 
monjas con sus hábitos, las numerosas y 
hermosas iglesias, los seminaristas en fila 
tomando el sol en día de asueto, las misas 
repletas de gente y en los cruces de los 
caminos hornacinas triangulares construi
das de madera en las que la imagen de la 
Virgen de Czestochowa tenía siempre flores 
frescas ofrecidas por los campesinos.

E
L catolicismo en Polonia es la propia 
identidad del pueblo. Cualquiera que 
haya estado allí lo ha podido com
probar. Polonia ha tenido desde hace 

siglos los ortodoxos rusos a un lado y los 
protestantes alemanes al otro. Es como una 
isla católica rodeada. Por eso su propia 
identidad, su afirmación como pueblo, ba 
estado —está— en su catolicismo, elemento 
aglutinador de todos los polacos y que ni aun 
el régimen comunista actual ha podido si
quiera disminuir, pese a sus esfuerzos.

Decía que pasamos un día en Cracovia. 
La ciudad es hermosa y, pese a la industria
lización, el centro sigue conservando el ina
preciable encanto de las ciudades viejas. La 
plaza principal, en cuyo centro existen unos 
soportales bajo los cuales hay una taberna 
típica que sirve cerveza en jarras, tiene una 
torre muy alta, desde cuya cúspide, un he
raldo ataviado a la antigua usanza, ejecuta 
una señal de trompeta, interrumpida brus
camente, como recuerdo de que fue muerto 
por una flecha cuando avisaba, rememoran
do tiempos pasados, a los habitantes de Cra
covia que se aproximaba un ejército enemi
go. En el buen tiempo, a las doce en punto 
de la mañana, se repite este espectáculo 
para curiosos y visitantes.

P
ERO en la plaza de Cracovia se en
cuentra también su hermosa cate
dral. Era domingo y decidimos el 
grupo oír misa en la catedral. Predi

caba en la misa (en todas las misas en Polo
nia hay siempre predicación) el cardenal de 
Cracovia. Ninguno de nosotros sabía enton
ces cómo se llamaba. Era un hombre más 
bien fornido, cuyo pelo empezaba a blan
quear, de rostro curtido, piel blanca y voz 
potente pero suave.- Nos dijeron su nombre, 
que apenas supimos retener: Carol Wojtyla. 
Apellido difícil de retener para un latino. 
Para nosotros, el único cardenal polaco co
nocido era el cardenal Wiszinsky.

Naturalmente, no entendimos nada de la 
homilía. Algo nos fue traduciendo nuestro 
guía. Pero el predicador era atractivo. Sen
timos curiosidad por conocerlo. Pasamos el 
grupo a la sacristía y lo saludamos. Nuestra 
sorpresa fue grande cuando chapurreó pala
bras en español. Y nos habló de Santa Tere
sa y de San Juan de la Cruz, al saber que 
éramos un grupo de españoles.

Fue mi primer encuentro con Carol 
Wojtyla. Después todos olvidamos el nom
bre, pero a todos nos impresionó el hombre. 
Ninguno llegamos a sospechar siquiera que, 
años después, aquel hombre ocuparía la se
de de Pedro como Juan Pablo II.

Sólo tras la muerte de Juan Pablo I, des
pués de la fumata blanca, cuando apareció 
en la televisión el nuevo Papa, cuyo nombre 
y origen tanto sorprendió a todos, digo que 
sólo entonces, volví a recordar aquella misa 
en la catedral de Cracovia. Era aquel mis
mo cardenal de nombre difícil. Y todos los 
recuerdos de Polonia se me agolparon de 
pronto, arrebatada, apretadamente. Era el 
nuevo Papa, era aquel cardenal de Craco
via. Y sentí como si algo íntimo se me apro
ximara.

Hoy pienso reencontrarlo en Toledo.

Enrique MONSALVE
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Consejo de los encargados del tráfico A pesar de que la mayoría de las tiendas permanecerán cerradas

Utilice el autobús Los comercios que quieran abrir podrán hacerlo
a partir de las siete de la mañana 
si quiere llegar pronto
El transporte en turismo va a resultar difícil, con 
una posible desviación por Mocejón

La fluidez del tráfico rodado para acceder al polígono industrial es 
una de las máximas preocupaciones que existen en torno a la visita del 
Santo Padre. En todos los organismos consultados con alguna relación 
sobre esta competencia, nos han aconsejado lo mismo: utilice, si es de 
Toledo ciudad, el transporte público; para esto se van a intensificar los 
servicios de autobuses. Y procure estar allí antes de las nueve de la 
mañana. Finalmente, y muy importante, armarse de paciencia. El acto 
religioso, desde luego, lo merece.

Aproximadamente unos treinta 
autobuses de las líneas urbanas 
funcionarán desde las siete de la 
mañana para acercar a los toleda
nos al polígono industrial. Habrá 
cuatro líneas, que partirán de los 
siguientes puntos: plaza de Zoco
dover, plaza del Conde, Palomare- 
jos y Santa Bárbara. La frecuencia 
de salida hacia el polígono estará 
en función de la situación del tráfi
co, según esté congestionado o no. 
Lo cierto y verdad, según nos con
fesaba ayer el delegado municipal 
de Tráfico. Juan José Pina, es que 
se pondrán todos los efectivos de 
las líneas de autobuses urbanos, lo 
cual lógicamente supondrá una 
discontinuidad en el funciona
miento normal por la ciudad.

El señor Pina insistió» una y otra 
vez que los autobuses serán trata
dos de forma preferente, y ahora 
explicaremos qué significa esto. 
Los autobuses urbanos dejarán a 
los viajeros en la confluencia de la 
avenida del Tajo y la avenida de 
Guadarrama, es decir, en un punto 
muy próximo a la explanada donde 
se realizará el acto religioso.

Una prueba de la deferencia con 
que serán tratados los autobuses se 
obtiene de la orden que les ha sido 
dada a los encargados de la orde
nación del tráfico: en todo momen
to podrán ir directamente al polí
gono por la vía de acceso normal, 
por la carretera nacional 400, que 
une Toledo con este barrio. En 
cambio, los turismos, en el mismo 
momento que se note algo de con
gestión, serán desviados por Moce
jón, estación de Algodor y acceso 
por la 400, que desde el kilómetro 
28 con dirección a Toledo se hará 
de un único sentido. Está clara, 
pues, la vuelta que tendrán que 
dar los automovilistas.

El jefe provincial de Tráfico, Al
fonso Guerrero, manifestaba a este 
diario que en contra del rumor cir
culante por la ciudad no se iba a 
cerrar la carretera de acceso al po
lígono desde las nueve de la maña
na. Por el contrario, se piensa que 
hasta las once ño será preciso reali
zar esta operación. El señor Gue
rrero insiste también en la prefe

Personalidades que recibirán al Papa
Juan Pablo II llegará a nuestra ciudad a 

bordo de un helicóptero acompañado del 
cardenal primado de España, don Marcelo 
Gonzalo Martín. Al pie del aparato y en la 
explanada posterior al edificio administra
tivo, donde estará instalado el altar, le re
cibirán las siguientes personas:

Presidente de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo, y 
señora.

Gobernador civil de Toledo, Casto Gon
zález Páramo, y señora.

Gobernador militar, José Gastón Moli
na, y señora.

Presidente de la Diputación, Jesús Gar
cía Cohacho, y señora.

Alcalde de Toledo, Juan Ignacio de Me
sa. y señora.

Presidente de la Audiencia, Antonio 
- Fuentes, y señora.

Fiscal generál. Miguel María González 
Blanco, y señora.

Vicario general de la archidiócesis, Ra
fael Palmero.

Provicarios, Antonio Sainz-Pardo y Jai
me Colomina.

Delegado diocesano para la visita, Pedro 
Sobrino Vázquez.

Presidente de la comisión de relaciones 
con las autoridades, Pedro Guerrero Ven
tas.

rencia para que se utilicen los au
tobuses urbanos. «Lo contrario su
pondrá una incomodidad. Y aparte 
de esto aconsejaría a las personas 
que quieren ir a ver al Papa que 
salieran muy temprano para evi
tarse molestias posteriores y, ade
más, para coger buen sitio en la 
explanada.» Otando habla de a pri
mera hora, el señor Guerrero se re
fiere, por ejemplo, a las siete, para 
estar allí, como muy., tarde, a las 
nueve de la mañana. Precisamente 
a las siete de la mañana comenza
rán a funcionar los autobuses ur- > 
baños.

De todas formas, lo que parece 
inevitable es el colapsamiento que 
se producirá en el cuello de botella 
del puente de Alcántara, aun cuan
do se desvíe la mayor parte de trá
fico por Mocejón. Por eso es acon
sejable que los automovilistas va
yan al acto con una gran dosis de 
paciencia. Si al polígono se llega en 
diez minutos un día normal, es po
sible que hoy se tarde media o una 
hora como mínimo.

Cortes en el centro
Los cambios en la ordenación 

del tráfico afectarán también a la 
ciudad, ya que por aquí subirá 
Juan Pablo II con dirección a la 
catedral y al seminario mayor. 
Desde las diez de la mañana estará 
cortado el tráfico por la puerta de 
Bisagra. Armas, Zocodover, Cuatro 
Calles, Hombre de Palo, plaza del 
Ayuntamiento, Santa Isabel, plaza 
de Santa Isabel, plaza de San An
drés. Se abrirá la calle Tornerías. 
Los cortes afectarán a todas las ca
lles confluyentes. Pero, además de 
no permitirse la circulacióm, estará 
prohibido el aparcamiento por to
dos estos puntos de la ciudad, ya 
que los servicios de seguridad así lo 
requieren. Con esto trata de evitar
se una supuesta carga explosiva co
locada en el interior de uno de es
tos vehículos.

El tráfico en la ciudad no queda
rá prácticamente restablecido has
ta la marcha de Juan Pablo II, des
pués de las cuatro de la tarde.

Párroco del lugar, Juan García-Santa - 
cruz Ortiz.

Seis matrimonios, grandes bienhechores 
del Seminario.

El séquito pontificio será atendido por 
Antonio Sainz-Pardo; el de invitados, por 
Evencio Cofreces, y el de autoridades, por 
Pedro Guerrero Ventas.

Aparte de estas autoridades, los grupos 
de personas que se van a encontrar con el 
Papa en el Polígono serán los siguientes;

Fieles de la diócesis de Toledo, Ciudad 
Real, Cuenca y Sigüenza-Guadalajara.

Dirigentes nacionales y diocesanos de 
movimientos de apostolado seglar.

Cinco mil catequistas del mundo rural 
de las citadas diócesis.

Trescientos setenta y un alumnos de los 
seminarios de Toledo.

Superiores y alumnos del colegio inglés 
de Valladolid.

Veintiocho seminaristas de Olías del 
Rey.

Comunidad mozárabe de Toledo.
Representantes de las comunidades reli

giosas e institutos seculares que trabajan 
apostólicamente en Toledo.

Capítulo de caballeros y damas mozára
bes.

Caballeros del Santo Sepulcro.

La llegada de Juan Pablo II a nuestra ciudad ha 
trastocado un poco los planes de muchos sectores de 
la vida toledana.

Este es el caso del comercio, que aún no ha decidido 
cuál va a ser su postura ante la visita del Padre Santo.

Puestos al habla con diversos comercios de la capi
tal, nos respondían que aún no sabían cuál iba a ser 
su decición, y mientras algunos tenían pensado cerrar, 
al menos por la mañana, otros iban a abrir todo el día.

En la Dirección Provincial de Trabajo, la postura 
era bien clara: las dos fiestas locales se han agotado y, 
por tanto, la Administración no tiene nada que ver en 
el tema. Asi, pues, parece que abrir o no abrir los 
comercios hoy es algo que va a quedar .al libre álbedrío

de cada una de las tiendas. Lo qué sí está claro es qufc 
los comerciantes toledanos, desconcertados porlafah 
ta de información recibida, telefonearon en la mañanj 
de ayer multitudinariamente a la Dirección Provincia; 
de Trabajo solicitando una respuesta sobre el tema/y 
se les dijo lo único que se les podía decir: esto val 
depender de cada uno de los comerciantes y del acueQ 
do a que llegúen empresas y trabajadores. Por tanto; 
y según se desprende de lo que dicen unos-y otros; 
creemos que la mayoría de los comercios toledanos, <j 
cuando menos los céntricos, van a permanecer cerra- 
dos hoy por la mañana, aunque el que quiera abrir no 
tendrá ningún impedimento.

Entre Policía, Cuerpo Superior y Guardia Civil

Varios cientos de personas 
intervendrán en el plan de seguridad

Varios cientos de personas intervendrán hoy en el plan de seguridad 
montado para la visita del Papa. Desde hace unos días funciona en el 
cuartel de la Policía Nacional de Toledo el órgano conjunto de seguri
dad, encabezado por un oficial de la Policía Nacional, otro de la 
Guardia Civil y un representante del Cuerpo Superior de Policía, ade
más del jefe de Protección Civil, Fernando de la Macorra.

El plan de seguridad durará has
ta que Juan Pablo II abandone la 
ciudad. La vigilancia será máxima 
y extrema durante los recorridos 
de Su Santidad por Toledo y en el 
mismo lugar de celebración del ac
to, polígono industrial.

En la zona del polígono indus
trial y alrededores los encargados 
de la seguridad serán la Policía 
Nacional y miembros del Cuerpo 
Superior de Policía de Toledo, re
forzados con otros miembros veni

dos desde otros puntos de España. 
La distancia que separa el polígono 
del paseo de la Rosa dependerá de • 
efectivos de la Guardia Civil. Des
de este punto hasta el Seminario 
estarán volcados en el plan la Poli
cía Nacional y el Cuerpo Superior.

De todas formas, el órgano con
junto de seguridad ha sido muy 
cauto, como es oportuno, a la hora 
de revelar a los medios de comuni
cación las acciones programadas 
durante el día de hoy.

Real Hermandad Infanzones de Illescas.
Capítulo Hispanoamericano de Caballe

ros del Corpus Christi.
Caballeros del Santo Sepulcro de Jerusa- 

léh.
Esclavitud de la Virgen del Sagrario.
Federación Católica de Asociaciones de 

Padres de Alumnos.
Serra-Club, Asociación para el Fomento 

y Conservación de las Vocaciones Sacerdo
tales.

Instituciones culturales toledanas.
Representantes de asociaciones y cole

gios profesionales.
En la catedral, el Papa se encontrará 

con:
Un grupo de representantes de las reli

giosas de vida contemplativa.
Familiares de señores capitulares.
Personas vinculadas de modo particular 

a la vida religiosa de Toledo.
En el Seminario, el encuentro se realiza

rá con las siguientes personas:
Superiores, profesores y alumnos de los 

seminarios diocesanos de Toledo.
Superiores y alumnos del Seminario de 

los Operarios del Reino de Crisfo de Olías 
del Rey.

Superiores y alumnos del Colegio Inglés 
de Valladolid.

Horario oficial 
de la visita 
a Toledo

11,-15: Aterrizaje del helicóptero 
en las inmediaciones del edificio5 
administrativo procedente de Gua-.. 
dalupe.

11,45: Inicio de la santa misal 
que puede finalizar sobre las 13,1| 
horas.

13,15: Recorrido con dirección $ 
la ciudad, con el siguiente itinera
rio: Polígono industrial, puente de 
Alcántara, puerta Bisagra, calle 
Río Llano, Real del Arrabal, Ve
nancio González, Armas, plaza de 
Zocodover, Comercio, Hombre íte 
Palo, Arco de Palacio, plaza del 
Ayuntamiento, catedral.

13,50: Visita a la catedral.
14,15: Llegada al Seminario Ma

yor Metropolitano, tras atravesar 
la calle de Santa Isabel y plazas de 
Santa Isabel y San Andrés. Almor
zará con todos los seminaristas. Es 
muy probable que descanse duran
te algún tiempo, aunque, desde 
luego, no será mucho.

16,00: Salida del seminario. Rea
lizará el recorrido inverso en coche 
cerrado y rápidamente.

16,30: Despegue del helipuerto 
acondicionado en el campo de fút
bol del Club Deportivo Toledo.

En todo momento estará acom
pañado por el arzobispo y cardenal 
primado de España, don Marcelo 
González Martín.

Cielo nuboso 
y temperatura 
agradable 
para hoy

En todos los grandes aconteci
mientos de masas el tiempo de
sempeña un papel primordial en lo 
que se refiere a la asistencia de 
gente. Para el día de hoy, y según 
los datos facilitados po.r el Obser
vatorio Meteorológico de Madrid, 
se espera que Toledo tenga el cielo 
parcialmente nuboso, y la tempe
ratura a la hora que el Papa cele
bre la misa será de 15 a 17 grados.

Soplarán vientos flojos del Sur y 
la temperatura máxima que se pre
vé es de 21 grados entre las catorce 
y las quince horas.
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£n la habitación 206 del Seminario 
descansará Juan Pablo II

Dos heridos 
al salirse 
un vehículo 
de la calzada

Los seminaristas limpiaron durante la mañana de ayer todos los 
patios y adornaron el recinto para recibir al Papa

Este será el despacho donde atenderá Juan Pablo II a diversas 
personalidades

Uno de los balcones de la calle Santa Isabel, por donde pasará 
el Papa

A las doce y cuarto de la mañana 
del martes, el Ford Fiesta matricu
la M-1263-Y se salió de la calzada 
en el punto kilométrico 60,100 de 
la carretera nacional -101, dentro 
del término de Toledo. A conse
cuencia de este percance resulta
ron dos heridos de carácter leve. 
Este es el suceso más importante 
ocurrido durante las últimas horas 
en nuestra provincia.

Continuando con el capítulo de 
accidentes, aún tenemos que regis
trar uno más acontecido en el tér
mino de Villatobas. A las tres y 
media de la tarde del mismo día 
que el anterior colisionó frontal- 
mente el turismo Talbot AB-0790- 
F con el camión Ebro M-7O21-BV. 

“ Afortunadamente, y a pesar de ser 
un choque frontal, en este acciden
te no hubo que registrar nada más 

• que daños materiales.
En cuanto a la actividad de los 

bomberos municipales, su actua
ción más destacada de las últimas 
horas fue una salida que tuvieron 
que realizar a la calle de la Trini
dad para verter arena sobre la cal
zada, debido a que un camión ha
bía vertirlo gas-oil sobre la misma. 
Este vehículo, que quedé; averiado 
en mitad de la calle, produjo, hasta 
que fue retirado, un atasco de vehí
culos en la mencionada calle.

'En la habitación 206 del Seminario descansará Juan 
Pablo II tras el almuerzo. A la estancia se accede directa
mente desde el comedor, en donde Su Santidad realizará 
su comida toledana. En la antesala de la habitación hay un 
pequeño despacho para que Juan Pablo II pueda recibir 
alguna visita o realizar cualquier llamada telefónica. La 
habitación del Papa es de pequeñas dimensiones, pero 
confortable: la cama, la mesita y un par de sillones son

suficientes. Todos los muebles son de madera de tonos 
oscuros y de líneas neoclásicas. La estancia tiene un gran 
balcón que da a la plaza de San Andrés, justo.donde se 
encuentra la fachada principal del Seminario.

Igualmente, en el Seminario, Su Santidad bendecirá un 
cuadro que muestra una reproducción de la Virgen de 
Czestochowa, que tras la visita de Juan Pablo II quedará 
instalada en el Seminario.

Normas de Protección Civil para evitarle problemas
La histórica visita del Papa a nuestro 

país ha lanzado a millones de personas 
a las calles para dar la bienvenida al 
Santo Padre. Por eso, y en previsión de 
que las aglomeraciones puedan ser un 
peligro para los ciudadanos, la Direc
ción General de Protección Civil ha edi
tado unas octavillas en las que se acon
sejan los pasos que deben seguir los 
fieles antes, durante y después de cada 
acto. Por considerarlas de interés gene
ral, YA de Toledo reproduce estas nor
mas con el objetivo de que la tranquili
dad y el orden imperen aurante la visita 
que Juan Pablo II hace hoy a Toledo.

Piense que vo a permanecer mucho tiem
po de pie y quieto: Heve, por tanto, la 
ropa y el calzado adecuado a las condi
ciones atmosféricas. No olvide, si proce
de, el paraguas.

Calcule el tiempo que ha de permanecer 
en el acto, si lo estima necesario vaya 
provisto de alimentos, agua o bebidos 
calientes.

Si por su edad o salud, la osiste.ncia al 
acto le supone un esfuerzo, adopte las 
medidas que le aconseje su médico.

Antes
Asista siempre provisto de identificación 
adecuada; nombre, dirección y teléfono. 
Procure que también.lo lleven los miem
bros de su familia.

No se s.tue sobre barandillas, tapias. 
Oiboh-s u otros lugares no destinados a 
SUS fin, s. Es peligroso.

Vele por su segúrele id y la de su fom.lia, 
pero ayude o los demas.

Después
Al terminar cada octo retírese con tran
quilidad, no se apresure, no corra. Sigo 
fielmente las normas de tráfioo paro la 
descongestión de las concentraciones.

En lo posible, no utilice su propio coche.

Planifique su osistencio ot octo con 
antelación.

Tome referencias poro localizar el vehí
culo en que se ha desplazado. Recuerde 
igualmente la hora y lugar de salida, en 
el 'coso de haber utilizado transporte 
colectivo.

Infórmese del programa de los octos y 
los lugares desde donde podrá asistir o 
los mismos, con mayor facilidad.

irmese y siga fielmente las instruccio- 
de trafico sobre aparcamientos, me

dios de transporte, itinerarios.

Siga fielmente los indicaciones paro el 
acceso o los actos.

Acuda al lugar en que dejó el vehículo, 
así como á la hora de salido, en caso de 
haber utilizado transportes colectivos.

ft*
Durante

tenga el orden de sol-da. No ir-t, nte sal't >-l 
primero, la p"SC> supone un o. sqo
para usted y os c,u' -■ 'od' <jn. Ati. ndoen to
do momen'o cuantas ind-c<..'c,cnes s< hagan.

Una conducto inadecuada puede produ
cir un accidente. Un accidente es la ro
turo de un orden establecido. Para evi
tar su propagación hay que recuperar 
este orden.

No se pore en las puertas ni en sus 
inmed'óc iones.

Manténgase tranquilo y sereno ante 
>cualquier emergencia. No corro, conser- 

ve lo calma.

En los movimientos de masas, lo caído 
de uno persona por su imprudencia, pue- 
de provocar un accidente colectivo.

las personas extraviadas de sus acompa
ñantes acudan al lugar de reunión que 
previamente hayan establecido.

Recuerde que hoy personas que por su 
edad o estado físico no pvedr-n caminar 
a un ritmo normal, respételos y ayúdelos.

La Junta Electoral 
Provincial comienza 
hoy el recuento 
oficial de votos

La Junta Electoral Provincial 
comenzará hoy por la mañana la 
minuciosa labor de recuento de vo
tos, que durará unas doce horas de 
trabajo prácticamente ininterrum
pido. Como se espera que el re
cuento no pueda completarse hoy, 
mañana continuará el proceso, rea
lizado de un modo manual y de 
uno en uno. Tras la finalización del 
escrutinio oficial de votos, enton
ces podrán conocerse los resulta
dos oficiales de las elecciones del 
28 de octubre, pites los que hasta 
ahora se han estado manejando 
son oficiosos, utilizando los datos 
suministrados por cada uno de los 
presidentes de las mesas electora
les de la provincia y canalizados en 
el Gobierno Civil.

Pero ahora adquirirán cuerpo 
cuando el recuento lo realice el «ir- 
gano máximo en la provincia en el 
pr«x?eso electoral, la Junta Electo
ral Provincial, presidida por el pre
sidente de la Audiencia Provincial, 
Antonio Fuentes.

Según informaciones obtenidas 
por YA de Toledo, es muy proba
ble que mañana viernes sean entre
gadas las credenciales de diputa
dos y senadores a los nuevos parla
mentarios por la provincia de To
ledo. Las credenciales serán 
prácticamente iguales a las de la 
anterior legislatura y como en 
aquella sesión de 1979 el acto-care
cerá de solemnidades.

Dt labor de recuento de votos de 
hoy se hará en sesión pública, por 
lo que todos aquellos que quieran 
asistir podrán hacerlo; aunque no 
serán muchos probablemente, por 
las características monótonas del 
acto en sí.

,Un portavoz de la Junta Electo
ral Provincial expresaba a YA de 
Toledo que, según creía él, no se 
habían presentado impugnaciones 
al desarrollo de los comicios pasa
dos. Aunque en opinión de algunos 
partidos se produjeron ciertas irre
gularidades. sin embargo, han de
bido optar por no presentar recur
so. ya que los resultados en la pro
vincia de Toledo han sido 
claramente determinantes sobre 
qué diputados y senadores deben 
estar en el Parlamento durante la 
presente legislatura.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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Créditos al campo del Banco de Crédito Agrícola
El Banco de Crédito Agrícola tiene como finalidad 

exclusiva la atención a las empresas agrarias, así como 
a industrias de tal carácter e instalaciones de comer
cialización agrarias. Cualquier persona física o jurídi
ca, de caráctei* individual o asociativo —siempre que 
tenga nacionalidad española—, puede acceder a un 
préstamo de este Banco con destino a inversiones de 
cualquiera de las finalidades o líneas que se recogen al 
final de esta información.

En términos generales, no existe límite en lo que
El aniili^is que se realiza de cada 

solicitud es muy profundo, ya que 
el estudio técnico-económico, en 
base al cual atiende la solicitud, 
requiere el informe emitido por los 
técnicos del Banco, que se despla
zan una o varias veces al lugar don
de se pretende realizar la inver
sión, De aquí que los créditos con
cedidos lo sean en todo caso para 
obras a realizar y para inversiones 
específicas, cuya circunstancia y 
evolución van controlando los ser
vicios del Banco hasta la total ter
minación de las obras previstas. 
Atendiendo a este criterio, la últi
ma parte del crédito concedido es
tará a disposición del beneficiario 
cuando se acredite fehacientemen
te la total terminación de las obras.

El tipo de interés será el que rija 
por precepto legal. Actualmente es 
del 11 por 100 anual, calculado so
bre las cantidades dispuestas, más 
un 0,10 por 100 semestral sobre los 
mayores saldos de créditos dis
puestos. Para las instalaciones in-

respecta a la cuantía de los préstamos, del proyecto y 
de evaluación financiera que el solicitante tiene que 
presentar; los bancos harán la estimación de su presu
puesto, y de aquella cifra total podrá auxiliar con 
préstamo hasta el 80 por 100 de esta estimación, si se 
trata de entidades agrarias (cooperativas, sociedades 
agrarias de transformación, comunidades de regan
tes, etc.), y sólo hasta el 70 por 100 si los solicitantes 
son particulares o sociedades mercantiles.

Líneas de auxilio del Banco de Crédito Agrícola Cocina
A continuación publicamos cuáles son las mejoras que se pueden 

realizar bajo los créditos de este banco. Las.condiciones de cada una 
son muy especificas, por lo que sería bastante extenso reflejarlas aquí. 
En todo caso lo mejor es preguntar en las oficinas del mismo o, en su 
caso, en las cajas rurales y de ahorro o cualquier organismo oficial 
relacionado con la agricultura.

- Mejora* en secano: prepara
ción. acondicionamiento y sistema
tización del Mielo.

- Mejora* en regadío: tanto en 
nuevos regadíos como en los exis
tentes.

— implantación de cultivos y 
aprovechamiento: frutales de pepi
ta. frutales de hueso, cítricos, fru
tos carnosos, frutos secos, viñedo 
de vinificación, uva de mesa, oli
var. plantaciones forestales, vive
ros. pastizales y praderas, florales 
y ornamentales.

.. Explotaciones ganaderas: va
cuno. ovejas y cabras, porcino, 
aves, caza mayor, piscifactorías y 
otras.

- Adquisición de maquinaria: 

Refranero

— Por San Eugenio, (os castañas al fuego, la leña en el hogar y las 
orejas a guardar.

-Si el ganado retoza con brío, pronto vendrá el frío.

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

dustriales o comerciales, si el crédi
to es superior a 50 millones de pe
setas, se aplicará el 12,5 por 100 
sobre el exceso de esa cantidad. En 
los casos de inversiones industria
les y que el beneficiario tenga la 
consideración de gran empresa, el 
tipo de interés se eleva al 14 por 
100.

Generalmente, el plazo de rein
tegro del préstamo oscila entre seis 
y diez años, contados a partir de la 
última disposición prevista en el 
contrato; no obstante, puede pro
rrogarse hasta veinte años para al
gunos casos de plantaciones fores
tales o de compra de tierras. La 
fijación de este plazo dependerá, 
fundamentalmente, de la naturale- 
sa de la inversión. En los plazos de 
amortización pueden establecerse 
períodos de carencia, durante los 
cuales el beneficiario únicamente 
tiene que pagar al Banco los inte
reses del préstamo.

Por lo general, para la concesión 
de estos créditos se admiten toda 

tractores, motocullores y máquinas 
de cultivo, cosechadoras y otra ma
quinaria de recolección.

Construcciones y otras mejo
ras rurales: albergues y viviendas 
en la propia explotación, heniles, 
almacenes y cobertizos, silos y gra
neros, invernaderos para flores y 
plantas ornamentales, invernade
ros para productos hortícolas, se
caderos de tabaco, frigoríficos ru
rales. instalaciones dy primera 

.transformación de la materia pri
ma de la propia explotación, otras 
construí vienes y mejoras rurales 
permanentes, electrificación rural, 
modernización y utilización de 
energías alternativas en las explo
taciones agrarias, abastecimiento 

clase de garantías habituales en las 
transacciones comerciales. Gene
ralmente se admite la garantía hi
potecaria, la personal solidaria de 
los socios y de dos o más fiadores 
en el caso de empresarios e indus
triales agrarios, el aval solidario de 
C’ajas de Ahorro y Rurales; tam
bién se suele admitir la garantía 
patrimonial del deudor como com
plementaria de las citadas en pri
mer lugar.

Requisitos para tramitar 
la solicitud

La documentación que tiene que 
acompañar al impreso de solicitud 
de crédito, debidamente cumpli
mentada, varía según los casos. 
Hay algunos que por su cuantía 
— inferiores a dos o tres millones 
de pesetas, según el caso.- deben
tramitarse a través de las entida
des colaboradoras, como son las 
Cajas de Ahorro y las Rurales cali
ficadas.

de agua y evacuación de residuales, 
caminos rurales. •

Industrias agrarias: enológi- 
cas, alcoholes y bebidas alcohóli
cas, aceites vegetales, molienda y 
piensos compuestos, aprovecha
miento de fibras vegetales, mani
pulación y conservación de produc
tos agrario*, productos lácteos, 
productos cárnicos, productos fo
restales, otras industrias.

— Comercio interior: centros de 
contratación de productos agrarios 
en cabecera de comarca, plantas 
envasadoras de productos agrarios 
perecederos, centrales de distribu
ción mayoritaria de alimentos.

— Préstamos de campaña a cor
to plazo: a través de entidades 
agrarias, a través de c;ija rural cali
ficada, a través de cajas de ahorro.

Compras de tierras: entida
des agrarias, explotaciones viables, 
jóvenes agricultores.

También queremos resaltar al
gunos, fundamentalmente de tipo 
práctico, para que la solicitud del 
préstamo sea admitida a trámite:

— No se admiten las peticiones 
de préstamo para obras ya realiza
das ni deudas contraídas. Tampo
co se financia la compra de maqui
naria usada ni matriculada.

regional

Lechón asado
Ellechón de tres o cuatro se

manas, una vez limpio, entero o 
partido a lo largo por la mitad, 
se sazona de sal y pimienta y se 
pone en una placa o besuguera 
de barro o cuenco, se rocía de 
manteca de cerdo y se mete a 
asar al horno, no muy fuerte. 
Cuando haya tomado color, se 
rocía con vino blanco y se conti
núa asando, regándolo con su 
jugo hasta que esté tierno y eos- 
trillante superficialmente. Se 
sirve en la misma besuguera o 
cuenco, guarnecido con dos 
montoncitos de berros frescos y 
rociado con parte de su jugo. Se 
acompaña de una ensalada del 
tiempo.

— El impreso de solicitud debe 
estar firmado por todas las perso
nas que soliciten el préstamo.

— La solicitud debe ir acompa
ñada de dos ejemplares del proyec
to, que comprenden memoria, pla
nos, presupuesto y financiera. ■

— Las entidades agrícolas debe
rán presentar los estatutos, debí* 
damente inscritos en el Ministerio 
de Trabajo o en el Instituto de Re
laciones Agrarias, según el caso; 
También deberán presentar certi
ficación legitimada y legalizada so
bre delegación de facultades, de 
acuerdo con lo indicado en los im
presos de petición. ...

Núcleo de ganado 
caprino en Toledo

En la provincia de Toledo se ha 
constituido un grupo de ganaderos’ 
de ganado caprino de la raza mur- 
ciana-granadina. Son una veintena 
de ganaderos los que componen el 
núcleo, con un total de cabezas que 
superan las dos mil, y que pertene
cen a los pueblos de Alcaudete de 
la Jara, Nava de Ricomalillo, La
gartera, Talavera de la Reina, To- 
rrijos, Guadamur, Gerindote, Aris- 
gotas. Mora, Olías del Rey, San 
Martín de Pusa, Santa Ana de Pu- 
sa. Los Navalucillos, Cazalegas y 
Quismondo.

Tiene por objeto la constitución 
de este grupo de ganaderos, el con- l 
trol de la producción, carta genea
lógica y programa sanitario. Ha es
tado ayudado y promovido por las: 
agencias del Servicio de Extensión 
Agraria de la Consejería de Agri
cultura de Castilla-La Mancha, de 
Belvís de la Jara, Talavera de la 
Reina, Torrijos, Gálvez. Nayalmo-' 
rales y Mora, así como la Jefatura 
Provincial de la Producción Ani; 
mal y la colaboración del CENSI- 
RA murciano. •

El censo de ganado caprino en la 
región y en la provincia es:

. CEBADA CORDERO LECHE
PROVINCIA 2 carreras • 6 carreras ALFALFA Hasta 15 Kg. Hasta 25 Kg. OVEJA CONEJO OVEJA

Albacete................................................. 17 17,50 — 385 305 15 Kg. 210 74
Tendencia............................................ ;. Estable Estable . — Estable Estable Sube Estable Estable

Ciudad Real ........7................................. 18 17,50 13,50 400 280 60 — 10
Tendencia.............................................. Estable Estable Estable Baja Estable Estable — Estable

Cuenca ..........:........................................ 17 17,35 12 3.150 380 240 220 9,50
Tendencia.... ........................................... Estable Estable Estable Baja Estable Baja Estable Estable

Guadalajara............................................... 17,50 17 12 300 250 70 210 ' 72
Tendencia................................................. Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

Toledo.................................................... 18.30 17,80 13 . 380 280 75 185 15
Tendencia................................................. Estable Estable Estable Estable Instable Estable Estable Estable

Otros precios:
Avena: A 18 en Albacete y Ciudad Real, a 17 en Toledo. Yeros: A 31 en Albacete, 29,50 en Guadalajara y 30 en Toledo. Vezas: A 40 en Albacete, 

45 en Guadalajara. Lentejas: A 50 en Albacete y Cuenca, a 60 en Guadalajara y Toledo. Garbanzos: A 50 en Guadalajara. Patata: A 18 en Guadalajara 
y Toledo. Porcino selecto: A 200 en Albacete, 121 en Cuenca, 135 en Guadalajara y 118 en Toledo. Porcino normal: A 132 en Guadalajara y 110 en 
Toledo. Añojo: A 185 en Ciudad Real, 170 en Guadalajara y 185 en Toledo. Vino blanco: A 130 en Albacete, 135 en Guadalajara y 132 en Toledo. 
Vino tinto: A 135 en Albacete. 140 en Guadalajara y Toledo. Aceite oliva: A 200 en Albacete, 180 en Guadalajara y 157 en Toledo. Leche cabra: Á 
35 en Guadalajara y Toledo. Ajos: A 150 en Albacete y 100 en Cuenca. Centeno: A 18 en Albacete. Lana: A 90 en Albacete. Cebolla: A 10 en Albacete 
y 8 en Toledo. Girasol: A 40 en Toledo. Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Azafrán: A 69.000 en Toledo. Champiñón: A 102 en 
Albacete y 105 en Cuenca. Manzana: A 22 en Albacete. Almendra: A 60 en Albacete.

(DATOS FACILITADOS POR LA CONSEJERIA DE AGRICULTURA DE CASTILLA-LA MANCHA)

Castilla
Año La Mancha Toledo __
1970 353.759 65.214
1975 573.679 78.640
1980 312.381 98.082 '
Del censo provincial a la raza 

murciana-granadina corresponde 
el 7 por 100, siendo las serranas, 
con un 45 por 100, y las de cruce, 
con un 29 por 100, las más desarro
lladas.

Refiriéndose a la raza murciana- 
granadina, Francisco Márquez Ló
pez, director del Centro Nacional 
de Selección y Reproducción Ani
mal, dijo que «el porvenir de la ca
bra murciana-granadina es clara
mente optimista por sus elevados 
niveles de producción lechera y su 
alta riqueza proteínica, a lo que se 
suman características generales de 
la leche de cabra, como son la fácil 
digestibilidad de su caseína y de 
sus glóbulos grasos, así como fuen
te de ingresos por las pieles, cuya 
cotización media a pie de matadero 
es de 500 pesetas unidad, y que 
una vez secadas tienen como desti
no preferente Barcelona y’ Valen
cia.
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___ Mora__________________________________—------------- — -------------------------------- ——
L^mot/i'O de la visita del Papa

La Virgen de la Antigua, huésped por unos días
MORA. Angel Lumbreras de Gracia

El día 5 de septiembre del año en curso, el pueblo de Mora dio un «sí» 
rotundo a la propuesta de su párroco, Pío Giralte Ortega, de trasladar 
la venerada imagen de la Virgen de la Antigua desde su habitual 
estancia de la ermita, situada en la sierra del mismo nombre y a unos 
dos kilómetros aproximadamente del casco urbano, hasta la iglesia 
parroquial de esta población moracha con motivo de la visita a España 
del Papa Juan Pablo II.

En la fecha indicada, festividad 
de la Virgen de la Antigua, Patro
no de Mora y ante una gran multi
tud de fieles, se sugirió la idea de 
aprovechar la excepcional estancia 
en España del Papa para que du
rante igual período de tiempo la 
Virgen fuera huésped del pueblo 
de Mora, al que baja en excepcio- 
nalas techas.

Este acontecimiento tuvo lugar 
el pasado silbado, día 30, con la 
asistencia de varios miles de perso
nas.

A las cinco de la tarde, la imagen 
abandonaba su ermita a hombros 
de los devotos y acompañada de 
varios centenares de personas. A 
las seis, y junto a las primeras edi
ficaciones de esta población, era 
recibida por las primeras autorida
des locales, varios miles de perso
nas, banda de música, etc.

_______ Consuegra---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- .

Concurso nacional de monda de azafrán y festival interprovincial de coros y danzas
CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Las Jornadas de Exaltación 
Manchega, que venimos reseñan
do, tuvieron el domingo, con el 
concurso nacional de monda de ro
sas y el festival de coros y danzas 
manchegas, su cierre festivo en su 
vigésima edición. Consuegra, ese 
día, podemos decir, multiplicó su 
población, ya que cientos y cientos 
de forasteros tuvieron como meta 
en su fin de semana Consuegra y 
sus fiestas de la Rosa del Azafrán. 
Desde primeras horas de la maña
na se apreciaba ya la presencia de

En una procesión llena de fervor 
recorrió diversas vías urbanas, has
ta llegar a la iglesia parroquial, la 
cual desde las primeras horas de la 
tarde se encontraba abarrotada de 
público.

Describir la entrada de la ima
gen de la Virgen de la Antigua en 
el recinto de la iglesia no es fácil; 
entre gritos de «vivas», un impre
sionante y caluroso aplauso, lágri
mas en los ojos de hombres y muje
res, todo ello en un ambiente de 
ilimitado fervor.

Durante los días que la Virgen 
permanezca en Mora estará acom
pañada de su Hijo el Cristo de la 
Veracruz, que acudió a recibirla. 
Ambas imágenes se encuentran 
emplazadas en lugares preferentes 
de la iglesia.

Aproximadamente a las siete de 
la tarde dio comienzo la santa mi

forasteros, muchos de ellos ya ha
bituales concurrentes un año tras 
otro. La Banda Municipal, dirigida 
por Pedro Yugo Santa Cruz, muy 
de mañana también recorrió la ciu
dad interpretando alegres pasaca
lles. Y casi sin solución de tiempo 
estaban va dispuestas las mesas en 
la plaza de España para el concur
so de monda de rosas de azafrán. A 
las once se cerraba, con la final, el 
certamen ya tradicional de destre
za en el arte de la monda. Como 
todos los años, participaron «.mon
dad oras» de las cuatro provincias 
manchegas, que alternativamente 
han venido resultando campeonas 

sa. En la homilía, el párroco se di
rigió a la gran multitud allí congre
gada y, entre otras cosas, dijo:

«Después de dos años se renueva 
la traída a la comunidad de Mora 
de la imagen de la Virgen de la 
Antigua, acto que se celebra con 
gozo y alegría, porque siempre es 
agradable encontrarse con los ojos 
hermosos y bellos de una Madre, 
sabiendo que ella deposita en su 
corazón todo cuanto nosotros a lo 
largo del año vamos depositando 
como plegaria llena de confianza 
en su auxilio maternal.»

En otro momento de la homilía, 
el cura párroco continuó diciendo: 
«Tú. Madre de Dios, esta tarde, a 
las cinco, has salido de tu ermita 
camino de esta comunidad que te 
reza, te mira, te suplica y confía en 
ti; pero a las cinco de la tarde, y es 
algo simbólico, ha pisado el suelo 
de España Juan Pablo II, el vicario 
de Cristo en la tierra, que viene 
precisamente como un misionero, 
el gran misionero, en un viaje apos
tólico, nada de triunfalismos de 
minorías que critican la actuación 

en el concurso. Este año la ganado
ra fue la representante de Consue
gra, quien obtuvo el galardón, ad
judicándose el premio en metálico 
de 10.000 pesetas otorgado por la 
Caja Rural y el trofeo de oro del 
Ayuntamiento. Premio y trofeo 
que recibió de manos de la Dulci
nea de la Mancha en el transcurso 
del certamen folklórico. Este festi
val de coros y danzas completó la 
mañana del domingo, en el mismo 
recinto de la plaza de España,

Terminado el concurso nacional 
' de monda del azafrán, en el amplio 

estrado levantado en la plaza de 
España, junto al Ayuntamiento, se 

del Papa; se trata de vivir el gozo 
de la fe por un pueblo que es cris
tiano, por un pueblo que cree en 
Dios, por un pueblo que cree en 
Jesucristo; por ello, todos nosotros, 
como cristianos, acogeremos pri
mero en nuestro corazón su figura 
y pedímos a la Virgen la integridad 
de su vida, muy importante.»

Para finalizar añadió: «Con mo
tivo de estíi visita del vicario de 
Cristo entre nosotros os pido que 
nos reconciliemos con el Señor, 
que pidamos perdón al Señor du
rante estos días de nuestras faltas 
y de nuestros pecados, y que esa 
mañana alegre del 4 de noviembre, 
fecha de la onomástica de Juan Pa
blo II, nosotros, en grupo numero
so, en comunidad, estemos en la 
explanada del Polígono de Toledo, 
diciendo que somos hijos de Dios, 
que somos cristianos, que creemos 
en el Evangelio, que creemos en los 
va lores sobrenaturales, que cree
mos en la fuerza de la fe cristiana, 
capaz de transformar el mundo...»

Asimismo, durante la estancia 
de la Virgen en Mora se celebrarán 
diversos cultos religiosos.

celebró el festival de coros y dan
zas manchegas. Como en años an
teriores, las cuatro provincias man
chegas habían enviado sus repre
sentantes: Ahnansa, por Albacete; 
Huete —Los Diablos—, por Cuen
ca; Almodóvar del Campo, por 
Ciudad Real, y Villacañas, por To
ledo. El grupo de Coros y Danzas 
de Consuegra, Rosa del Azafrán, 
actuó también, fuera de concurso, 
en homenaje a los grupos asisten
tes. Las actuaciones fueron segui
das y aplaudidas con entusiasmo 
por los cientos de manchegos que 
allí se encontraban

„ Quintanar de la Orden

Festival 
pro damnificados 
de Levante 
y Albacete
QUINTANAR DE LA ORDEN 
A. Barrios

Las diversas instituciones, orga
nizaciones y casas comerciales 
quintanareñas. entre las que se 
pueden destacar el Ayuntamiento, 
la Asociación Cultural, la Cruz Ro
ja, el Hogar del Pensionista, la Cá
mara Agraria, Caritas local (Her
mandad de San Isidro), la comuni
dad gitana, el colegio nacional, va
rios privados, etc., han organizado 
un festival musical en el cine Prin- 
ces;r hoy día 3 de noviembre, a las 
veinte treinta de la noche, en el 
que han participado María Jesús 
Relinchón y su acordeón, la can
ción española y flamenca de Isidro 
de la Vera y Ana María, el cantau
tor local Paco Serrano, el composi
tor Francisco Moreno Viedma y los 
('oros y Danzas de la Asociación 
Cultural Santiago Apóstol, en pro 
de los damnificados de Levante y 
Albacete.

Las invitaciones que se pusieron 
a la venta costaban 3tK) pesetas; 
asimismo, en el intermedio se pro
cedió a una subasta de distintos 
objetos donados por empresas, ca
sas comerciales y particulares; así, 
el conocido artista local Antonio 
Arnán donó una de sus obras pic
tóricas, y la gastrómana Magina 
Fernández Meco algunos platos de 
repostería.

Quintanar entero ha participado 
en este festival, ya que algunas fa
milias quintanareñas que vivían en 
esta zona española se han visto 
afectadas por las inundaciones y 
han quedado sin hogar y enseres. 
Del mismo modo se han abierto 
cuatro cuentas corrientes en las 
distintas Cajas de Ahorros, y Cruz 
Roja Española, por su parte, está 
enviando camiones cargados de ali
mentos, de ropas y todo aquello 
que pueda remediar en parte la 
tragedia sufrida por todos los afec
tados.
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El inspector provincial 
de Ferias y Mercados 
visitó las obras 
del mercado nacional

Durante buena parte de la ma
ñana del martes estuvo en el mer
cado nacional de ganados de nues
tra ciudad el ingeniero jefe de las 
sección de Ferias y Mercados de la 
Dirección Provincial del Ministerio 
de Agricultura, Antonio Cubillos, 
con el fin de comprobar la ejecu
ción y marcha de las obras de am
pliación del mercado, (pie marchan 
a buen ritmo y que va pueden ser 
vistas en estado muy avanzado. El 
señor Cubillos, acompañado por el 
gerente del mercado, Miguel Ruiz, 
visitó las obras y luego paso al 
mercado permanente cubierto, en 
donde le fueron expuestas las nece
sidades de reparaciones en estas 
instalaciones, recabándose ayuda 
por parte de la Dirección Provin
cial.

Miguel Ruiz, gerente del merca
do nacional de ganados de nuestra 
ciudad, expuso estas necesidades 
al señor Cubillos -- tales como re- 
forzamiento de tabiques y bebede
ros, colocación de puertas abati- 
bles y otras—, necesidades que 
hasta ahora ha afrontado y finan
ciado en solitario el Ayuntamiento 
y para las que ahora se solicita una 
posible ayuda de la Dirección Pro
vincial. Tras su visita al mercado 
talaverano, Antonio Cubillos visitó 
el Ayuntamiento,.en donde se en
trevistó con el alcalde, el concejal 
delegdo de Ferias y Mercados y el 
arquitecto municipal, dando por 
concluida así su visita a Talavera.

Por lo que respecta a las obras 
que el señor Cubillos pudo inspec
cionar, hemos de señalar que ya 
están realizadas las siguientes, 
dentro del proyecto de ampliación 
del mercado talaverano: cerra
miento total, infraestructura de 
abastecimiento de agua potable y 
canalización de aguas residuales, 
un pozo, la explanada de hormi
gón, los muelles, la carretera de 
circunvalación de las instalaciones 
mercantiles, la infraestructura de 
la estación de desinfec ción, y ahora 
se comienza a instalar los corrales 
metálicos del sector del ganado va
cuno.

Felicitaciones al pueblo talaverano y al PSOE 
en la última sesión de la permanente

Con asistencia de miembros de todos los partidos con representa
ción municipal, se celebró en la tarde del martes pasado la sesión 
permanente ordinaria habitual de cada semana, en la que, aparte de 
los 22 puntos del orden del dia tratados, hubo felicitaciones en 
cadena, tanto hacia el partido ganador de las elecciones como al 
pueblo talaverano por su comportamiento en las mismas.

Fue en el capítulo de despa
chos de alcaldía donde el presi
dente de la Corporación leyó» 
unos párrafos de felicitación -al 
pueblo talaverano por el gran 
respaldo otorgado ai sistema de
mocrático español, puesto de ma
nifiesto con motivo de las pasa
das elecciones generales... Poste
riormente. ya en el capítulo de 
ruegos y preguntas, el concejal 
del grupo comunista Julián Gon- 
zález Esteban felicitó, en su nom
bre y en el del grupo al que re
presenta. al PSOE por su triunfo 
en las elecciones.

Sin embargo, también dentro 
de este capítulo, el^'concejal co
munista pasó seguidamente a 
preguntar por algo menos del 
agrado del grupo socialista, Gon
zález Esteban trataba de saber 
por qué no se había convocado el 
pleno habitual de todos los me
ses, ya que había sido institucio
nalizado para cada martes último 
de mes por el pleno de la Corpo
ración sin que en los tres meses 
últimos se haya consultado a los 
miembros del mismo sobre la no 
convocatoria. La interrogante fue 
despejada por el .propio alcalde, 
quien aclaró (pie no vieron acon
sejable la convocatoria de un ¡lle
no corporativo en el momento 
más álgido de la campaña electo
ra!.

Cayó en su portal y se encuentra en coma profundo
Segundo Rodríguez Martín, de cuarenta y nueve 

años de edad, pensionista, se encontraba ayer deba
tiéndose entre la vida y la muerte en la unidad de 
vigilancia intensiva del centro sanitario Ramón y Ca- 
jal, de Madrid, después de que fuera trasladado por 
una ambulancia procedente de la residencia sanitaria 
de la Seguridad Social de Talavera, en donde fue 
atendido en primera instancia de las heridas sufridas 
al caer en el portal de su vivienda, en la talaverana 
calle de Olivares. Segundo Rodríguez Martín, que vi

vía solo en el número 30 de la calle Olivares, apareció 
tendido en el suelo e inconsciente, después de una 
caída, al parecer accidental, y fue recogido por una 
dotación policial del 091, teléfono al cual llamé) un 
vecino comunicando el estado de Segundo Rodríguez. 
Trasladado inmediatamente a la residencia sanitaria, 
se le aprecié) una herida en la parte posterior de la 
cabeza, con conmoción cerebral, que le hizo entrar en 
estado de coma, por lo que se le trasladó a Madrid, 
donde ayer a última hora continuaba siendo atendido.

De entre el resto de los temas 
tratados cabe destacar el incluido 
en asuntos de trámite urgente 
por (“1 (pie se aprobó una convo
catoria de dibujo infantil con el 
tema único de la Constitución es
pañola. Nuestros lectores recor
darán que el año pasado se con
vocó) otro concurso sobre1 el mis
mo tema, sólo (pie en aquella oca
sión la participación era literaria. 
Para este nuevo concurso se han 
establecido dos categorías, de 
seis a diez años y de once a cator
ce, a las (pie se concederá como 
primer premio 5.000 pesetas para 
el niño ganador y 10.000 para la 
clase a la (pie pertenezca. El se
gundo premio será de 7.000 pese
tas para la clase y Ó.000 para el 
niño. Los premios son los mismos 
para las dos categorías y al con
curso podrán concurrir, como es 
lógico, todos los escolares talave
ranos comprendidos entre los seis 
y catorce años.

Anteriormente se tomaron 
acuerdos sobre diversos asuntos 
incluidos en el orden del día, y, 
entre los mismos, tenemos que 
referirnos a la aprobación del ca
lendario de fiestas locales para 
1983; quedan como tales el 8 de 
septiembre .. festividad de la
Virgen del Prado— y 27 de octu
bre — fiesta de los Santos Márti
res .

En cuanto a personal, quedé) 
nombrado ayudante de pintor 
Tomás Gudiel Resino, quien ga
né, las oposiciones celebradas re
cientemente para la ocupación de 
la plaza. Se presentaron seis opo
sitores, de los que dos se retira
ron en el segundo ejercicio, ha
ciéndose público el fallo del 
tribunal calificador el pasado 6 
de octubre.

Sobre apertura de estableci
mientos, los miembros de la co
misión municipal permanente 
acordaron remitir a la subcomi
sión de la Dirección Provincial de 
Salud las dos solicitudes presen
tadas. con informe favorable, por 
su-puesto. En cuanto a obras mu
nicipales, se aprobó un presu
puesto de 147.895 pesetas para la 
ampliación de bordillos de la ave
nida de Pío XII; otro de 965.000 
pesetas para el acondiciona
miento de locales en el edificio de 
San Prudencio para la Escuela de 
'Artes Aplicadas; la décima certi
ficación de obras de la segunda 
fase del Mercado Nacional de 
(lanados en 749.752 pesetas; la 
tercera certificación de la prime
ra base de urbanización de. la ca
rretera de San Román por valor 
de 5.411.946 pesetas, y, finalmen
te. un presupuesto de 708.500 pe
setas de honorarios del proyecto 
del vertedero controlado.

Finalmente tenemos que 
apuntar que las seis solicitudes 
de licencia de obras presentadas 
fueron aprobadas en su totalidad 
y evacuadas las dos consultas ur
banísticas incluidas en el orden 
del día.

El ganado que se 
pierde y recoge 
el Ayuntamiento 
dio en 1981 60.000 
pesetas a la AGR

Alrededor de sesenta mil pesetas 
recibió durante el año pasado la 
Asociación de Ganaderos del Reino 
procedente de las subastas del ga
nado que, perdido en el término 
municipal de nuestra ciudad y ha
llado por el Ayuntamiento, fue re
cuperado por nuestro municipio y 
luego sacado a subasta pública. El 
importe de estas subastas, una vez 
descontado los gastos que la estan
cia y el cuidado de estos animales 
hubiera deparado al Municipio, va 
a parar íntegramente a la Asocia
ción de Ganaderos del Reino, que 
así, sin comerlo ni beberlo, gracias 
a la legislación vigente, se ve bene
ficiada de esta manera tan gratui-' 
ta.

Según lo establecido, cuando un 
animal se pierde en el término mu
nicipal de nuestra ciudad, unas ve
ces en las carreteras y otras en ca
minos, o incluso las más de las ve
ces, en el propio Mercado de Gana
dos, el Ayuntamiento recoge a 
estos animales, les da cobijo y co
mida y publica los correspondien
tes anuncios en los boletines pro
vinciales por si su dueño aparecie
ra. lina vez transcurrido un plazo 
lógico, si no apareciera el dueño 
del animal, éste se saca a subasta y 
el importe de la misma va a parar 
a la mencionada asociación gana
dera, una vez descontados los gas
tos que el animal haya producido. 
Así, de esta forma, la Asociación se 
vio . beneficiada el año 1981 en 
60.090 pesetas por lo que respecta 
a nuestro Ayuntamiento, por lo 
que el montante total ha de ser 
cuantioso si sumáramos lo de los 
restantes municipios. ¿Por qué no 
hacer algo para adecuar esta ley a 
una situación más lógica y que 
sean los propios ayuntamientos los 
beneficiados?, es una pregunta que 
salta a la boca.

Viene todo esto a cuento de que 
ayer mismo tres trabajadores del 
Mercado Nacional de Ganado hu- ' 
bieron de acudir al kilómetro 118 
de la nacional V para recoger a fres" 
cabras que allí habían aparecido.

En un mercado en el que escasearon las ventas La semana entrante podría haber pleno municipal

La ternera y el cabrito bajaron de precio
Tal como adelantábamos en nuestra edición de 

ayer, el Mercado Nacional de Ganados de 'Talavera en 
su edición del pasado día 2 se caracteriza') por la acti
tud expectativa de compradores y vendedores respec
to a lo que puedan ser las líneas maestras del futuro 
Gobierno socialista en materia ganadera. Ni los vende
dores hicieron por rebajar sus precios para adecuarlos 
a las exigencias de la demanda ni ésta hizo mucho por 
la labor de acercarse a estas pretensiones. Esa fue, 
como decimos, la nota común denominadora de la 
jornada, que no quiere decir que, sobre todo a última 
hora, no se produjera el normal movimiento en el 
mercado.

El mayor volumen de ventas correspondió, una edi
ción más, al ganado vacuno, que con una oferta de 
3.244 cabezas vendió) un total de 2.481; en ganado 
ovino la concurrencia fue de 2.921 cabezas, de las que 
se vendieron 2.178; en ganado caprino la concurrencia 
fue 2.09") cabezas y las ventas alcanzaron las 1.292; 
finalmente, en cuanto a ganado equino concurrieron 
464 animales y las ventas ascendieron a 396, alcanzán
dose así el mayor porcentaje de ventas por especies. 
Los precios, por regla general, tienden a mantenerse 
firmes en los actuales valores, hasta que la situación se 
clarifique.

Los funcionarios siguen 
esperando el permiso para 
celebrar una asamblea

Bolsa de cotizaciones ganaderas
Vacuno de vida Pesetas

Anterior Actual
Pesetas

Anterior Actual

'Terneros una a i re-> semana* frisón 
• unidad)............................................ 17.500 17.500

Terneras una a tres semanas frisona 
• unidad)...................  15.500 16.000

Terneros destetados retinto (kilo vivo). 210
Terneros destetados avileño (kilo 

vivo)...............................  205 23.5
Terneros seis meses frisón (unidad).... 40.000 21.000
Terneras seis meses frisona (unidad).. 37.000 32.000
Novillas próxima- primer parto frisona 

(unidad)...................  80.000 78.000
Novillas primera lactación frisona 

(unidad)............................................ 92.000 92.000
Ternero < razado charolaise hasta 2()0 

kilos (kilo vivo).............................. 245 270
Ternero cruzad»' charolai.-e más 200 ki

los i kilo vivo).................................. 225 255
'Ternera vruzada < h irolai-e ha-ta 250 

kilos (kilo vivo).............................. 235 257
Vacas avileña con » ría 'unidad)..........  95.000 98.000
Vacas retinta'< un < ría • unidad i..........  98.000 100.000
Vaca- 2. 3. 1 partos trisona (unidad).. lo.ñ.uuo 102.000
Vacas más de cuatro partos frisona 

(unidad)............................................ 70.000 78.OOO

Vacuno de abasto
'Ternera cruzada charolai-e más de 300 

kilo- (kilo viv<>>.............................. 220 186
Añojo frisón hasta óoo kilo» (kilo vivo). 180 162
Añojo frisón bueno más de 500 kilos 

(kilo vivo)........................................ 165 175
Añojo ( razado charolare más de 5oO 

kilo» ( kilo vivo)....................  205 l.s]
Añojo retinto (kilo vivo)..................  175 160
Añojo avileño (kilo vivo»...................... ■ 165 155
'Toro rematado fri»ón (kilo vivo)........  ' 16o ]
Toro ¡rematado a'.jleñp I kilo vivr»K...... i l"»i 148

'Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 170 160
Vaca .abasto industria (kilo vivo)....,.... 80 74
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 120 111
Vaca abakto charolaise buena (kilo vi

vo).......................................................... 135 132

Ovitio vida y abasto
Cordero lechal talaverano (kilo vivo).. 345 38o
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 295 340
Cordero de 20.5 a 25 kilos (kilo vivo). ' 230 255
('orden» de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 215 215
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 170 190
Corderas vida talaveranas (unidad)....  8.500 9.000
Ovejas vida talaveranas (unidad)........  9.800 10.000
Ovejas villa manchegas (unidad).........  11.500 13.000
Ovejas vida merina (unidad)............... 7.500 84)00
Machos reproductores manchegos

(unidad)................................................ 14.000 13.000
Oveja abasto talaverana (kilo vivo)....  75 70
Oveja abasto, nterina (kilo vivo)...... . 80 72

Caprino
('abras con cría varias razas (unidad). 9.500 8.500
Cabras sin cría varias razas (unidad).. 7.500 7.000
Cabrito lechal (kilo vivo)...................... 400 390
Cabra abasto (kilo vivo)....................... 57 . 55

Equino vida
Potros (unidad)....................................... 42.000 38.000
Parejas labor medianas (par)............... 200.000 220.000
Caballos silla españoles (unidad)........  13.5.000 105.000
Yeguas silla españolas (unidad)..........  105.0(K) 120.000

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo)........................................ 190 175
Caballar (kilo vivo)................................ 150 145
Mular (kilo vivo).................................... , 90 , - ■ 100
Asnal • kilo vivo)..................................... ' 75 70

Pablo Tello no ha respondido aún a la solicitud de los funcionarios

Los funcionarios del Ayunta
miento talaverano siguen esperan
do contestación a la solicitud pre
sentada a la Alcaldía el pasado 
martes para que se les permita rea
lizar una asamblea general en la 
que puedan informar al funciona- 
riado de los últimos acontecimien
tos acaecidos con motivo de la rup
tura de negociaciones sobre la revi
sión salarial. La solicitud, en reali
dad, la realizaron la semana 
pasada, pero la celebración de las 
elecciones generales impidió que el 
permiso pudiera llegar en su mo
mento.

Ayer se comentaba en fuentes 
del Ayuntamiento que podría con
vocarse un pleno de la Corporación 
la semana entrante, con lo que la 
asamblea que'los funcionarios, pre
tenden llevar a cabo quedaría añu:

lada, ya que lo que pretenden pri
mordialmente es que se celebre el 
pleno y se discuta en el mismo el 
asunto de los funcionarios. Esta 
convocatoria plenaria sería el único 
justificante de la Alcaldía para no 
conceder el permiso solicitado por 
los funcionarios.

Por otra parte, tenemos que de
cir que en la sesión de la perma
nente salió a colación el tema de 
los funcionarios cesados meses 
atrás y cuyo caso fue visto hace 
algunas semanas en juicio celebra
do ante la Magistratura. Este orga
nismo judicial, al parecer, se ha
bría inhibido del caso, pgro en rea
lidad en la reunión de la perma
nente no se aporté» ningún dato 
específico sobre la sentencia, por lo 
que los,mipitibros^lQJa £9flW?jón 
dejaron el asunto sobre la mesa.
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_____ _ Balances to___________
Primera preferente masculina Jornada cuarta (11-82)

No venció ningún 
equipo toledano
Con tanteos cortos pero suficientes, los rivales de 
los equipos toledanos se llevaron «el gato al agua»

Talavera, 87;
Caldeiro, 89

Polideportivo I.a Alameda, de 
Talavera. C. B. Talavera, 87; C. B. 
Caldeiro, 89.

Talavera: Pedro Pablo (4), Pa
rra (10), Rodríguez (6); Colino 
(30), Alberto Loaisa (12), Jesús La- 
horda (13), Jiménez (2), Pedro 
Loaisa (10). ,

Caldeiro: Serrano (6), Vicente 
(20), Alonso (15), Postigo (18), 
Martínez (20), Majo (10).

El C. B. Talavera tiene que se
guir pagando 0.000 pesetas a los 
árbitras toledanos porque los árbi
tros de Talavera no se deciden a 
darse de alta en la Federación. Los 
árbitros en este caso hacen constar 
en acta que no hay policías en el 
encuentro, lo que causa cierta per
plejidad entre los miembros del 
equipo, ya que cuando salen a ju
gar fuera nunca encuentran este ti
po de servicios.

El encuentro en el polideportivo 
de La Alameda fue, sobre todo, en
tretenido. El más divertido que se 
ha visto jugar en lo que va de tem
porada. El Caldeiro es un equipo 
flojo al que el Talavera fue ganan
do, a veces, por gran ventaja, hasta 
los últimos momentos del encuen- 

. tro, en que los talaveranos, como 
siempre, se vinieron abajo. Fue 
buena la defensa y el tiro a media 
distancia de Colinos. Lo negativo 
estuvo en el fallo de la recogida de 
rebotes y la dirección de los bases. 
A pesar de todo, incluso del resul
tado negativo, al C. B. Talavera se 
le va notando una cierta compene

tración de que adolecía hasta aho
ra. El lunes pasado pudo verse al 
menos que tienen posibilidades de 
jugar, y de jugar bien. Tenemos 
que resaltar, por otra parte, que 
ayer mismo recibieron del Ayunta
miento — ¡ya era hora’— las 25.000 
pesetas que se les adeudaba de la 
fiesta de las Mondas. El panorama 
económico parece que se le aclara 
al equipo, y al presupuesto del 
Ayuntamiento se ha añadido en es
te momento el ofrecimiento de Fo
to Lafuente, que pagará otras 
25.000 pesetas por la publicidad de 
las camisetas.

Resaltar, finalmente, que José 
Manuel Fernández ha vuelto a fi
char por el equipo y el lunes pasa
do, aunque no llegó a jugar, estuvo 
alineado en la Alameda. Por lesión 
no actuaron ni José Laborda ni Ce
rro.

Gin Pitman Polígono, 59;
El Pardo, 60 (31-29)

Cancha polideportiva del polígo
no industrial.

Once tiros libres convertidos de 
27 lanzados, 24 canastas en juego, 
25 faltas personales y eliminados 
Villoría, minuto 35, y Serrano, mi
nuto, 37.

Jugaron: Suárez (4), Gómez (2), 
Villoría (20), Serrano (15) y Corne
jo (8), equipo inicial, y Ramadán y 
Sánchez Mariscal (10).

El Pardo: 60 ( 29-31); 10 tiros li
bres convertidos de 31 lanzados, 25 
canastas en juego, 24 faltas perso
nales y eliminado González, en el 
minuto 40.

Jugaron: Jiménez I (18). Sán
chez (4), González (3), Jiménez II y 
Gomar (14), equipo inicial, v Cano 
(S), Cantos (1), Arteaga (12) y Ra-
mirez.

Arbitros: Señores Tabós y Garri
do. Su labor fue mala, repartiendo 
los errores para ambos equipos, 
aunque los toledanos dieron la sen
sación de ser los más perjudicados 
dado el nerviosismo que demostra
ban. Se dejaron influenciar por un 
público chillón y apasionado, des
luciendo sd labor según avanzaba 
el partido.

Incidencias: Gran ambiente, pe
ro ocasionado por haberse dejado 
entrada libre cuando iba mediado 
el segundo tiempo (¡qué poca ayu
da parece demostrar un sector del 
público al modesto equipo de ba
loncesto, mostrándose remiso a pa
gar la módica entrada de 50 pese
tas!). En el minuto treinta y dos se 
registró un incidente entre Jimé
nez II, base de El Pardo, y el 
público, teniendo que retirar del 
campo el entrenador madrileño a 
su jugador.

Emocionante y disputado el en
cuentro que se celebró en la cancha 
del polígono industrial entre los 
equipos del Pitman Polígono y el 
madrileño El Pardo. El partido, 
aunque no muy sobrado de cali
dad, atrajo la atención del público 
asistente, dada la incertidumbre fi
nal en el marcador y los grandes 
giros dados por el tanteador del 
encuentro.

La primera fase tiene un co
mienzo nefasto para los locales, 3-9 
a los seis minutos, en los que se 
apreciaba un corto banquillo y la 
notable ausencia de Pradillo, su

Grupo I
Talavera, 87; Caldeiro, 89. 
EISA, 75; La Salle, 72. 
Fátima. 67; Banesto, 64. 
Calasancio, 75; Pilaristas, 62. 
Pinto. 69; S. Velázquez, 47. 
S. S. Reyes-B. Madrid.

Grupo I
J. G. E. P. Pts.

Clasificaciones

Calasancio .......
Fátima ............
Pinto .............. .
EISA ...............
La Salle ..........
Caldeiro ..........
Talavera .........
Banesto ...........
Pilaristas ........
B. Madrid .......
S. S. Reyes ......
S. Velázquez ....

5 5 0 0 10
4 4 0 0 8
5 4 0 1 8
4 3 10 7
4 3 0 1 6
4 2 0 2 4
5 2 0 3 4
5 113 3
3 1 0 2 2
4 0 0 4 0
3 0 0 3 0
5 0 0 5 0

mejor tirador a distancia; pero de
mostrando un gran coraje fueron 
imponiéndose poro a poco ante un 
equipo formado por jugadores ve
teranos y entre los que sobresalía 
el base Jiménez II. que movía bien 
al equipo, y el lateral Jiménez 1, 
que se erigía en el mejor anotador.

Hacia el minuto doce, con el 
marcador 9-19, los madrileños pa
san sus peores momentos, quizá al 
tener que dar descanso a sus mejo
res hombres, y no anotándose más 
que dos tantos en nueve minutos, 
mientras que los toledanos, con un 
Villoría y Serrano en vena de acier
tos, lograban 14, poniéndose por 
primera vez delante en el marcador 
(22-21) y manteniéndose esa dis
tancia hasta el final de la primera 
fase, que termina con un apretado 
31-29.

La segunda fase es un calco de la 
primera, ya que los comienzos 
vuelven a ser muy malos para los 
toledanos, que en los diez primeros 
minutos estaban por detrás por 
41-45, sobre todo por las acciones 
del pivot madrileño Géimez, que en 
la primera fase casi no había ac
tuado y que consiguió él solo 14 de 
los 16 tantos logrados por su equi

Grupo II
Torrejón, 80; Gredos. 61.
Guadalajara, 70; Cofanco, 59.
Pitman Pol., 59; El Pardo, 60.
B. Cataluña, 74; C. Luyóla, 75.
Ciencias. 50; Occidental, 52. 
(.'. La Estrella.'70; A. Agher. 53.

Grupo II
J. G. E. P. Pts.

C. La Estrella .. 
Torrejón ..........
B. Cataluña ...
El Pardo .........
C. Luyóla .......
Guadalajara ....
Gredos .............
Cofanco ...........
Occidental ......
Agher ..............
Pitman Pol.......
C. Ciencias .....  

5 5 0 0 10
5 4 0 1 8
5 3 0 2 6
5 3 0 2 6
5 3 0 2 6
5 3 0 2 6
5 2 0 3 4
5 2 0 3 4
5 2 0 3 4
5 10 4 2
5 10 4 2
5 10 4 2

po. Los toledanos solamente conta
ban con la oposición que podían 
oponer los pivot Serrano y Villoría, 
pero que se iban cargando peligro
samente de personales.

A partir de la segunda mitad de 
esta segunda fase, y sobre todo por 
los aciertos del veterano Sánchez 
Mariscal, los toledanos vuelven a 
superarse y en cuatro minutos lo
gran colocarse con ventaja de 
57-51, pero a partir de ahí surge 
una hecatombe, ya que los árbi
tros, de forma quizá justa, pitan la 
cuarta personal a Villoría, que cre
yendo que los madrileños se em
pleaban más duramente en su zona 
y no se les señalaba ninguna, pro
testa airadamente, señalándosele 
inmediatamente la quinta y defini
tiva, y a partir de ahí todo se tras
troca y los toledanos, muy nervio
sos, no logran más que tres puntos 
en los cinco minutos finales, mien
tras que los madrileños no por jue
go, sino recogiendo los frutos de la 
rareza en el ambiente, se anotan 
canasta tras canasta, distinguién
dose Arteaga en esta labor y lo
grando la definitiva canasta en el 
último segundo.

César
agenda provincial toledana

Toledo, hoy____
A LAS 9:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Curso de fiscalidad y 
contabilidad: tema sobre la imposi
ción directa y el impuesto sobre so
ciedades.
A LAS 11.30:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Curso de fiscalidad y 
contabilidad: tema sobre los ingre
sos y gastos, consideración, proble
mática.
A LAS 18:
• Sede central de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo. (Calle Oeaña, 
s/n.)— Exposición de fotografía y 
libertad de expresión.
EXPOSICIONES

Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.).. Oleos de -José
Moran. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas.

—.Toledo, ayer
4 de noviembre de 1866: Sobre 

venta de azulejos en Talave
ra.

' En la llamada crónica deci
mal de la provincia de 'Toledo 
"hl Tajo», que fundó Antonio 
Martín Gamero en ese> mismo 
año, en el número correspon
diente a este día escribe el ilus
tre historiador:

"Nos comunican que en Ta
lavera el comprador de la igle
sia de San Antón ha vendido a 
unos vecinos de Madrid los azu
lejos que constituyen su magní- 
hco revestimiento.

Parece que, enterado el go
bernador de la provincia, se ha 
suspendido el trato, que se ha
ba hecho con otros tres trafi
cantes de arte.

Sabedor el celoso alcalde de 
a villa de tales ventas, ha to- 

niado rigurosas medidas para 
evitar el daño.

Pudo lograr de los compra
dores que se suspendiera la 
operación hasta que el goberna- 

or civil de Toledo diga la últi
ma palabra.»

Por esta alarma se logró que 
Pedamos admirar hoy en la er- 

ita de Nuestra Señora del 
,rado los azulejos del convento 

San Antón.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19. -

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar — De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Víctorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctricá: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 1401. , .
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96
Taxis (ambulatorio): 281698.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30,

20,15 (laborables)..
Continental: 10, 11,11,30,1S, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30,' 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborabas).
9, 21 (festivos).

T ala vera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Teléfonos útiles
Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Jugados: 80 61 13.
Telefono de b Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas pór teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambolaacias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiana 80 24 22.
Autobuses La Sepdvedaaa: 80 64 14.

___Nacimientos,___  
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Alfonso, hijo de Il
defonso Delgado y María Isaliel de 
los Reves Porras; Gloria, hija de -Jo
sé Asensio y María .Jesús Rodrigo; 
María del Valle, hija de Eduardo 
Moreno y María Dolores Fernández; 
■José Javier, hijo de -José Ignacio 
(Jarcia y Marta Cristina Mercado; 
Miguel, hijo de Manuel de Lucas y 
María -Jesús Mayoral; Rebeca, hija 
de -José ('amacho y Marina Segovia; 
Rafael, hijo de Valentín Ortiz y Pas
cuala Sánchez Román; Mirian, hija 
de Angel Guerrero y María del Car
men Quintanero: Ignacio, hijo de de 
César Sancho y Rosa María -Juana 
Sánchez: Jesús, hijo de Alejandro 
Rodríguez y María Jesús Nieto; En
rique. hi jo de José Carlos de las Nie
ves y María de las Mercedes Jimé
nez: Ana, hija de Arcángel Rodrí
guez de Gaspar y María del 1‘ilar 
Gómez; Carlos, hijo de Carlos Bola
do y María Esther Vallejo.

Matrimonias: -José María Fernán
dez Sánchez y Aurelia Betúnente 
Maclas; Antonio Nombela Iglesias y 
María Rosa Pulido (Jarcia. .

Defunciones: Ventura Cobos 
Montoya. de 64 años; Feliciano Ruiz 
del Peral, de 87; InétfRubio García- 
Talavera. de 60: Angel Valdepeñas 
Romo, de 57; Felipe Rodríguez Na
varro. de 86; Martín Fernández ('<>- 
golludo. de ñ¿ años.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (F), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P>, 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Cupón pro ciegos

Número premiado aver
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------ El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVTORIO
Temperaturas: máxima, 18.0 gra

dos a las 15,30 horas; mínima,,11,2 
grados a las 3,00; a las 13 horas, 13.6 
grados. Humedad relativa del aire; 
84 por 100.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de- 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «La ley de la hospita
lidad», dentro del ciclo dedicado a 
Buster Keaton. Todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6, 8,15 
y 10,30: «Grease 2» («Brillantina 2»). 
Todos ios públicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono'223970.) Cerrado.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8; «Pe 
pito, médico del seguro». Mayores 
18 años.

------Farmacias--------
TOLEDO

María del Rosario Sánchez Ber- 
nard. Real del Arrabal, 16 (hasta las 
diez).

María del Pilar Isla Casero. Calle 
de la Mancha, 10 (toda la noche).

TALAVERA
María del Carmen Jiménez 

Bosch. Santa Teresa, 78 (hasta las 
diez).

Dionisio Fernández Lahera. Av- 
da. del Príncipe, 23 (toda la noche).

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.
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Liga provincial de juveniles

Aunque sigue líder y venció en Talavera

El Torrijos Industrial encajó 
su primer gol
Resultados
y clasificaciones

Sonseca, 2; Peña Atlétic, 2.
Talavera, 1; Torrijos Ind., 2.
Toledo, 5; Fuensalida, 0.
Puebla, 0; Santa Bárbara, 0.
Santa María, 1; San Prudencio, 1.
' J. G. E. P. F. C. Ptos.

Torrijos Ind........
Toledo ................
S. Bárbara .e.».
San Prudencio ..
Peña Ath.............

1 4

4 1

Santa María .. 
Talavera ..........
Puebla .............
Portillo ............
Fuensalida .....

19
14

10-6

4
10

0-4

6

8

U. S. María, 1;
C. D. S. Prudencio, 1.

Campo municipal del barrio de
Santa María, en aceptables condi
ciones y animación en las gradas, 
con una recaudación de 4.675 pese
tas.

Santa Bárbara: José (Toni), Vi
cente (Galán), Raúl, Palacios, J. 
Luis, Higueruela, Mario, Roldán, 
Alberto, Salinas y Mela.

San Prudencio: Enrique, Santos, 
Plaza, Chorri, Manolo, Iríbar 
(Fraile), Julio, Edu (Dorado), Che
le, Villa y Armando.

Arbitro: Señor Durán Arrogante. 
Pésimo. Su incapacidad se tradujo 
hasta el extremo de que unos cha
vales de quince y dieciséis años se 
dedicaran más a la caza del contra
rio que a la práctica del fútbol.

Goles: 0-1. Minuto 65. La defen
sa Focal no se entiende, y el centro 
de Chele, en dudosa posición, és 
rematado de cabeza por Armando.

1-1. Minuto 70. Córner botado 
por la derecha, que Alberto, inape
lablemente de cabeza, envía al fon
do del portal de Enrique.

Era éste el tercero de los «der- 
bies» que esta liga provincial de

En un partido entre dos equipos del club

En Mora se recaudaron 
104.000 pesetas 
para el Levante español

En el campo municipal de deportes de Las Delicias, en Mora, se 
celebró un partido amistoso de fútbol, con objeto de recaudar fondos 
para los damnificados de Levante, Murcia y Albacete, organizado 
por la dirección del Mora C. F.

Los equipos participantes fueron el Mora (con su plantilla titular 
actual) y el Mora (con la plantilla de la temporada 1980-81).

El campo se encontraba muy 
concurrido de espectadores, lo 
que originó que se hiciera una 
taquilla de 104.700 pesetas, que 
en su integridad pasarán a la 
cuenta abierta en las entidades 
bancarias de esta población en 
pro de los damnificados de Le
vante, Murcia y Albacete.

Alineaciones:
Mora (titular): Maeso, Monto- 

ya, César, Soto, Jesús, Cabeza, 
Juan Francisco, Garoz, Paquito, 
Jiménez, Fernando.

Mora (temporada 80-81): Igna
cio,-Isidoro, Salmerón, Quirarte, 
Chulé, Chozas, Navarro, Viri, 
Gábino, Sierra, Satur.

Cambios a lo largo del encuen
tro: Pedro (portero), Félix, Roge
lio, Chico, Alvarez, Moreno y Go
to. Ladriñán, Félix, Manu, Jesús, 
Alfonso, Manolo, Cabeza y Se- 
bas.

Arbitro: Silva-Alves.
Linieres: Martín Martín y 

Martín López.
En este partido hubo un invi

tado de excepción, el atleta tole
dano Ricardo Ortega, que tan 
gran papel hizo en la maratón 
celebrada fechas pasada- <n 
Nueva York.

Antes de comenzar el <•< u o 
tro, en el centro del brr 1 
juego, Ricardo Ortega 
saque de honor, al pr< i > >< 
3ue recibía una placa, vi i > 

ice así: - 

juveniles, aún faltan nueve más, 
proporcionará a los aficionados ta
laveranos. El encuentro, si así se le 
puede llamar, fue de una pobreza 
de juego insospechada; el patadón 
donde saliera, el codazo, los aga
rrones y las zancadillas de unos y 
otros fueron la tónica de los ochen
ta minutos de juego, a los que ayu
do a deslucir aún más la incapaci
dad de un señor vestido de negro 
que se inhibía en los fuera de juego 
y cambiaba la mayoría de las veces 
la señalización de las infracciones. 
De juego, nada de nada; de «pique», 
quiero pensar no premeditado, casi 
todo, y una recomendación para 
quien la quieni entender: «A estas 
edades a los chavales no se les pue
de mentalizar de que tienen (pie 
ganar como sea. y sí enseñarles tác
tica y técnicamente, pues los resul
tados no son tan importantes.»

I. RODRIGUEZ
Talavera C. F., 1; Torrijos, 2

Campo: Polideportivo municipal 
de Alberche del Caudillo. Terreno 
de juego en buenas condiciones. Al 
encuentro asistid) poco público.

Talavera: José, Naharro, Emilio, 
José María, Jesús, Vicente, Javier, 
Mariano, Cano, Trigueros y Paz 
(Alberto).

Torrijos: Cuesta, Encina, Juan, 
Domínguez, Congosto, Luis, Sán
chez, Pedro, Salgado, Julio y Fidel.

Arbitro: señor Martín Almen
dros. Su labor fue perfecta, sola
mente tuvo que enseñar una tarje
ta, y ésta fue para Encina por des
plazar un balón.

Goles: 1-0. Jesús adelanta al con
junto local al transformar un pe
nalty.

1-1. Tremendo fallo de José al 
no interceptar un balón que le ha
bía cedido Trigueros desde unos 30 
metros Aproximadamente.

1-2. Fidel marca de un gran tra
llazo tras recibir, en saque de falta, 
el balón cedido por Sánchez.

Partido entretenido el disputa-

«A Ricardo Ortega por su labor 
en beneficio del atletismo, para 
que sirva de ejemplo a nuestra 
juventud. Noviembre 1982. Agru
pación Deportiva Villa de Mora.»

Por su parte, Ricardo Ortega, 
a pregunta de YA de Toledo 
acerca de este obsequio, dijo: «Me 
parece un hermoso detalle por 
parte de este pueblo, del que yo 
tengo noticias de que está traba
jando bastante bien en pro del 
deporte y del atletismo, sobre to
do en particular, y creo que esto 
me compromete en cierta forma a 
correr aquí en la primera prueba 
que se celebre.»

El partido no tuvo gran visto
sidad; los cambios habidos a lo 
largo de él fueron diversos, con 
objeto de dar una oportunidad a 
todos los jugadores. El público lo 
pasó bien y colaboró en una obra 
humanitaria. •

El partido terminó en empate 
a dos tantos, siendo sus autores 
Félix y Jesús por el Mora tempo
rada 80-81 y Juan Francisco y 
Félix por el titular.

No cabe la menor duda que en 
esta ocasión el protagonista fue el 

■ público que colaboró con su 
aportación económica, la directi
va del Mora, que fue la promoto
ra. v el interés de los técnicos 
Antonio Ramírez y Juan Puche.

Angel LUMBRERAS DE
GRACIA 

do en esta jornada matinal del lu
nes entre dos conjuntos que aspi
ran a lograr el ascenso de catego
ría. El Talavera realizó un gran 
primer tiempo para después, en el 
segundo, venirse abajo y propiciar 
la victoria a los chicos torrijeños.

E. J.
Puebla, O; Santa Bárbara, O

El Santa Bárbara viajó a La 
Puebla con intención de vencer, 
pero se tuvo que conformar con un 
empate a cero goles, que dice lo 
poco que se pudo ver en el campo. 
El Puebla salió con juveniles que 
actúan normalmente en el equipo 
grande y eso fue un hándicap para 
los toledanos, que formaron así: 
Cobas, Juan ("arlos (Enrique), Hi
pólito, Molina. Luis, Gustavo, Ma
rio, Mariano, Moreno, Robles y 
Resuda (Paco).

Aunque lo cierto es que el Santa 
Bárbara atacó más, el partidofue 
malo, y lo único positivo para los 
de la capital, el positivo alcanzado, 
que da nueva moral para el derbi, 
que el próximo sábado juega a las 
cuatro de la tarde entre el Santa 
Bárbara y el Toledo, que según nos 
dijo Pepe Gálvez, el entrenador de 
los del Santa, iban a ganar seguro.
Próxima jornada

Torrijos Industrial-Sonseca.
Fuensalida-Talavera.
Santa Bárbara-Toledo.
San Prudencio-Puebla. 
Portillo-Santa María. 
Descansa: Peña Athletic.

Las declaraciones de Carlos Canellada encontraron respuesta

Pablo Mela: «La falta de disciplina 
le ha echado del equipo»

Las declaraciones que Carlos Canellada realizó hace 
unos días a este diario han levantado una auténtica 
polvareda dentro del seno de la Directiva prudencista, 
que han calificado las anotaciones del señor Canellada 
como «insultantes». Pablo Mela —delegado del San 
Prudencio— fue el encargado por parte de la Directiva 
talaverana de rebatir las declaraciones del ex entrena
dor blanquiazul.

«No es cierto que haya sido Félix Hernández el que 
ha hecho salir del equipo a Carlos Canellada —co
mienza diciéndonos el señor Mela—, ni Félix Hernán
dez, ni por supuesto los jugadores. El señor Canellada 
se ha marchado del equipo por su propia voluntad.»

El señor Mela no comprende cómo Carlos Canella
da habla de boicot y de encerrona, «pues Félix Her
nández ha colaborado en todo momento con él, e 
incluso le ha estado enseñando cómo se debe llevar un 
equipo. El señor Canellada estaba muy apartado del 
mundillo futbolístico y lo único que ha pretendido 
Félix Hernánde'z ha sido introducirle dentro de este 
ambiente».

«La falta de disciplina y de seriedad han sido las dos 
constantes que ha mostrado el señor Canellada y no 
comprendo cómo ahora nos viene hablando de ence
rrona», apostilla Pablo Mela.

«La falta de responsabilidad de Carlos Canellada 
rayaba lo imaginable. Así, en el campo del Boetticher, 
los jugadores tuvieron que hacer el calentamiento so
los mientras el entrenador estaba comiendo un bocadi
llo. Creo que episodios como éste dan a entender la 
clase de entrenador que es Carlos Canellada». .

«Algunos jugadores llegaron a decir a la Directiva , 
que no jugarían más mientras fuese el señor Canellada 
el entrenador. La plantilla estaba disconforme y no 
podíamos permitir la situación tan desagradable que 
estaban viviendo los jugadores de nuestra plantilla», 
explica el delegado prudencista.

«Nadie le ha echado del equipo, ya que Carlos Cañe- 
liada decidió marcharse al comprobar en el último 
entrenamiento que la plantilla no le aceptaba». Y con
tinúa el señor Mela: «Además no comprendo lo que' 
opina de Casquero, cuando Carlos Canellada llegó al 
equipo por medio de una recomendación de Paco Cas
quero.»

Para finalizar, el señor Mela se refiere a las primas 
que, según el ex entrenador prudencista, no ha cobra-.- 
do. «Cómo quiere cobrar el señor Canellada las primas 
si ni siquiera se ha pasado por las oficinas del club.a 
decirnos cuánto quiere cobrar. Pues evidentemente 
nosotros no podemos imaginarnos lo que quiere perci-
bir.i E. JIMENEZ

*5» í

EL NUEVO ENTRENADOR DEL TOLEDO. 
Flamant?, si, pero no tan nuevo, 
pues es conocido por todos los buenos 
aficionados toledanos. Ayer dábamos 
la noticia de su fichaje, 
aunque iba una foto 
de Marcial García Arroyo acompañando 
la información, que apareció sin indicar 
que era el entrenador saliente. , 
Este es Paulino Lorenzo Martín Rodríguez, 
hombre serio y con carácter,

• que se las sabe todas en esto del fútbol, 
como unánimemente señalan todos 
los aficionados y gente del fútbol. 
Su nuevo club le proporcionará _ 
por su trabajo treinta y cinco mil pesetas 
mensuales y una remuneración especial 
por el ascenso soñado

A tas ocho, entre dos combinados de la provincia

Esta tarde, encuentro 
benéfico en el municipal

El apoyo y la solidaridad con el pueblo levantino escribe hoy . 
nuevo capítulo en Toledo, en donde esta tarde, a las ocho, tendrá 
lugar un encuentro entre una selección de jugadores del Torrijos, 
Sonseca, Mora y Fuensalida y otra de hombres del Toledo y deí 
Santa Bárbara. , t

En cuanto a la primera selección, confeccionada por e| 
entrenador sonsecano, Carlos Barroso, hay que aclarar que al 
menos dos jugadores del Fuensalida estarán presentes en el campo 
municipal.

Al principio, las noticias eran 
de que el Fuensalida no partici
paría para preservar a los hom
bres que pedía Carlos Barroso 
para la Liga. Pero a última hora 
Nicolás Félix Huertas ha hecho 
todo lo posible para que puedan 
estar en el acto deportivo Serra
no y Ortega. Aunque también 
ofrecía la participación de Pepe y 
Martín. Carlos Barroso, que ya 
había llamado a jugadores de su 
equipo y a Guille, del Torrijos, 
para su selección, ha aceptado a 
los dos primeros por no decir a 
algunos jugadores con los que ha
bía hablado que ya no contaba 
con ellos.

Estos son los hombres selec
cionados por Carlos Barroso que 
jugarán durante algún período 
del encuentro: Martín (Sonseca), 
Paco (Torrijos), David (Sonseca), 
Ochoa (Sonseca), Jorge (Sonse
ca), Arsenio (Torrijos), Higueras 
(Torrijos), César (Mora), Miguel 
(Sonseca), Javi (Sonseca), Luisi- 
to (Torrijos), Garoz (Mora), Ver
dugo (Sonseca), Paquito (Mora), 
Jiménez (Mora) y Guille (Torri
jos).

Loren, de reestreno
El nuevo técnico del Toledo,

Loren, será el que confeccione la 
lista de jugadores que se alinea
rán en la primera fase del parti
do, dentro de la selección de la 
capital. (Alando comenzó a orga
nizarse este partido, Gargolla, 
iníster del Santa Bárbara, y Mar
cial. el ex del Toledo, habían te
nido conversaciones. Como Mar-, 
cial García Arroyo ha dejado ’eií 
la estacada también a su colega 
Gargolla, éste se puso en contac
to con Lorenzo la misma noche 
de su fichaje, quedando la res
ponsabilidad en éste último téc
nico, que discutirá sus resolucio
nes con Gargolla minutos antes 
del inicio de este acto deportivo y 
benéfico. . ’’

Aunque no pudimos entrar 
ayer en contacto con Lorenzo, 
que se encontraba en Madrid, sí 
lo hicimos con Gargolla, que nos 
facilitó la lista de los hombres 
que su club cede para este parti
do. Son los siguientes: Ramón, 
Ocaña, Arturo, César, Parra, 
Braojos, Juli, Ceju y Canorea. Si 
falta Valentín de la lista es por
que en el entrenamiento del mar
tes sufrió una pequeña lesión en 
un tobillo. '
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Un cuarto de millón de personas 
acogieron con calor al Papa en Toledo
A

las diez de la mañana dos curas intercambiaban, maso menos, 
las siguientes palabras: «Oye, con eso que llevas colgado —la 
acreditación— pareces un militar.» «Déjate de tonterías, que 
estoy preocupado. Como no se quite la niebla no va a haber 
forma de ver al Papa.» Como los sacerdotes son hombres y, por tanto, 

falibles, el escéptico no pensó que con el calor la niebla acaba desapa
reciendo, y, claro, la afectuosidad, el amor incontenido de las más de 
doscientas cincuenta mil personas congregadas en la explanada del 
polígono industrial erradicaron la inclemencia meteorológica como 
habrían acabado con el muro de Berlín, por poner un ejemplo, próxi
mo a uno de los dramas personales del Papa. El Papa Wojtyla fue 
recibido en el helipuerto instalado detrás del edificio administrativo 
por el presidente de la Junta de Castilla-La Mancha. El alcalde de 
Toledo, a continuación, le entregó las llaves de la ciudad. Pero estos 
dos pasos, precedentes a la aparición del Papa en la explanada, no 
fueron meramente protocolarios, porque la región autonómica y la 
ciudad imperial estaban unos metros más allá congregadas, expectan
tes por ver a este testigo de esperanza, que por donde va bate récords 
de concentraciones de masas y de clímax de fervor.

i Hicieron bien las autoridades 
competentes en escoger la explana
da de Santa María de Benqueren- 
cia para realizar el acto histórico 
de la.visita de Juan PablolII. De 
haberse producido en otro sitio, 
habría quedado desbordado desde

Durante un buen rato estuvieron 
conversando el presidente de la Di
putación, Jesús García Cobacho, 
con el general José Gastón, gober
nador militar de Toledo, y el presi
dente de la Junta con el presidente 
de las Cortes de Castilla-La Man

iste aspecto ofrecía la explanada del polígono, con el edificio 
administrativo, donde está situado el altar al fondo

mucho antes de la presencia del 
Sumo Pontífice, porque, como se 
sabe, las calles no dan de sí, no son 

- como el chicle, elástico, como la 
capacidad de resistencia de las per
sonas cuando quieren hacer algo: 
capaces de aguantar cuatro horas 
de pie; de soportar la humedad de 
la niebla y, poco después, del sol 
avasallador; de romper la teoría de 
que en cada metro cuadrado caben 
cuatro personas. Por algunos sitios 
bien situados, ayer había seis, o 
quizá, diez. El polígono industrial 
es, como se sabe, un barrio obrero. 
Pues ayer lo fue más que nunca, 

• porque los 250.000 asistentes tra
bajaron a destajo con sus gritos 

| aclamando al Papa; y fue más 
■ obrero que nunca porque madru- 
■ gar es una condición «sine qua non» 

de éstos, y ayer hubo varios cientos 
de personas que no sólo madruga
ron, es que no durmieron en toda 
la noche del miércoles al jueves.

Sobre las ocho de la mañana,

cha, que es a su vez presidente de 
la Diputación Provincial de Cuen
ca.

Autoridades, como decimos, no 
faltaron. Pero la visita del Papa a 
Toledo no era un acto meramente 
oficial y por eso estaba también el 
pueblo: doña Josefa Díaz Preste, 
por poner un ejemplo, de Mocejón, 
«y estoy aquí porque soy católica, 
apostólica y romana y porque el 
Papa es muy guapo, muy bueno y 
muy simpático». Esta mujer, que 
habla con desenvoltura, también 
estuvo en la Castellana, «y lo pasé 
muy mal, con muchos apuros, por
que es que soy muy bajita». O doña 
Virginia Sánchez, de sesenta y cin
co año, natural de Santa Cruz de 
Retamar, que había venido al acto 
«porque me creo que así es mejor, 
tiene mucho más mérito».

A las diez de la mañana, por el 
ambiente que había, parecía que 
Juan Pablo II estaba a punto de 
llegar, pese a que aún faltaba una 
hora y media. Los noventa minutos 
se pasaron entre ensayos a mil y 
una voces del «Totus tuus», del 
maestro Celada, y otros cánticos 
litúrgicos. Y justo cabal cuando el 
sol más arreciaba empezó a llenar
se el cielo de ruido ensordecedor. 
Grandes aplausos al divisarse el 
helicóptero de Su Majestad. Eran 
entonces las 11,15 de la mañana. El 
aterrizaje, detrás del edificio admi
nistrativo, fue perfecto. Como de
cíamos, a Juan Pablo II lo recibió 
Gonzalo Payo. A continación, Juan 
Ignacio de Mesa le entregó las lla
ves de oro de la ciudad y más ade
lante saludó a todas las autorida
des presentes.

Pero el estruendo alcanzó su 
punto más álgido cuando Juan Pa
blo II apareció personalmente 
frente a la multitud. «Juan Pa
blo II, te quiere todo el mundo» y 
otros gritos parecidos se sucedie
ron durante el trayecto que en el 
coche blindado, de forma de urna, 
hizo por los pasillos abiertos entre 
la multitud, acompañado en todo 
momento por el cardenal primado 
y arzobispo de la diócesis, don 
Marcelo González Martín. Quizá el 
fuerte sol provocó que Juan Pa
blo II, desobedeciendo las «órde
nes» de su jefe de seguridad, abrie
ra parcialmente una de las ventani
llas para que entrara algo de aire. 
Lo que no sabemos si penetró fue 
alguno de los innumerables papeli
llos que le arrojaron, hechos con

hojas del YA de Toledo de ayer, 
que se vendió desde primeras ho
ras de la mañana en el lugar.

El acto litúrgico comenzó sobre 
las 11,35. La presentación la hizo el 
propio don Marcelo, cuyas pala
bras recogemos en nuestras pági
nas nacionales, igual que la homilía 
papal. El cardenal agradeció muy 
especialmente la visita de Su San
tidad en el día de su santo. Poco 
después tomó la palabra Su Santi
dad, que estuvo hablando durante 
cerca de tres cuartos de hora. De
bido a que el acto se iba alargando 
más de lo previsto, recortó sobre la 
marcha algunos párrafos de su dis
curso e hizo finalmente un doloro
so añadido al comunicársele en el 
trayecto Guadalupe-Toledo que 
había sido asesinado un general en 
Madrid. «Antes de acabar pido una 
oración por las víctimas de España 
(en ese momento se escucharon los 
mayores y más fuertes aplausos de 
toda la mañana). Para que la na
ción, que se siente herida en su 
profunda aspiración de paz, obten
ga verse libre del doloroso fenóme
no del terrorismo y comprenda que 
la violencia no es camino de solu
ciones. No es camino de soluciones 
a los problemas humanos, además 
de ser siempre anticristiano», dijo 
el Papa con voz enérgica como fi
nal de su homilía.

El acto litúrgico se prolongó, co
mo decíamos, más de lo previsto, 
con una nutrida concurrencia de 
ofrendas, de las que ya hemos ha
blado días atrás. Al finalizar la mi
sa, el Papa hizo un nuevo recorri
do,'aunque, desgraciadamente, no 
pudo llegar a todos los sitios de la 
explanada donde querían verle.

M. A. MELLADO
(Foto: Quique Sánchez)

Recibimiento multitudinario en la catedral y el seminario
. cuando YA de Toledo se desplaza- 
' ba hacia el polígono, podían verse 

ya cientos de personas caminando 
hacia allí, que optaron por atrave
sar la distancia de siete u ocho ki
lómetros a pie, gastando suela y no 
paciencia, como era pensable que 
ocurriría al hacer el viaje en coche. 
A esa hora podía conducirse con 
relativa normalidad. En las inme
diaciones de la explanada se agol
paban ya una buena fila de autoca
res, quizá treinta o cuarenta, con 
matrículas de Madrid, Toledo, 
Cuenca, Ciudad Real y Guadalaja
ra. Después de no pocas dificulta; 
des conseguimos introducirnos en 
el amplio recinto donde debía de
sarrollarse el acto. Las vallas que 
separaban el espacio reservado pa
ra las autoridades y público en ge
neral apenas se veían.

Las autoridades, tempraneras

Las sillas delanteras estaban re
servadas para las autoridades re
gionales, provinciales y locales, 
tanto civiles como eclesiásticas. A 
’as nueve y media de la mañana, 
después de acreditarse y presen
tarse al policía de turno, conseguía 
entrar el presidente de la Junta, 
Gonzalo Payo, acompañado de su 
esposa, Pilar Yubero. Poco des
pués, en cascada, aparecían los di
putados provinciales, que, como 
Jos concejales del Ayuntamiento de 
1 oledo, se desplazaron en sendos 
autocares. La cara de satisfacción 
ue todos los allí presentes era cada 
Vez mayor a medida que se iba 
acercando la hora de la llegada del 
*’aPa. El calor popular del mismo 
modo era cada vez mayor. Por allí 
estaban también parte de los nue- 
g?s Parlamentarios, entre ellos

?u1 o Lujári, que es también con- 
Ayuntamiento de Toledo, 

rp®, P í^ello, el polémico alcalde de 
ay^ra, tampoco faltó a la cita.

El Papa pidió a los seminaristas que orasen por él
Con los gritos de «Juan Pablo, amigo, Tole

do está contigo», «Viva el Papa» y el ya tradi
cional «Totus Tuus» el casco histórico de la 
ciudad recibía al Papa una vez finalizado el 
acto litúrgico del polígono. Tanto la céntrica 
zona de Zocodover, calle del Comercio o 
Cuesta de las Armas como los accesos a la 
catedral y el seminario se encontraban desde 
las nueve de la mañana con incondicionales 
que esperaban ansiadamente el momento y 
seguían los acontecimientos con sus aparatos 
de radio. Llegada la hora, el Papa, con esa 
vitalidad de hierro, saludó a los asistentes y 
tuvo palabras de amor y esperanza para to
dos. Su visita a la catedral primada estuvo 
centrada en la capilla de la Virgen del Sagra
rio y la sacristía, donde admiró la custodia de 
Arfe y en el seminario, donde realizó) el al
muerzo, celebró también un pequeño acto con 
los seminaristas.

Como decíamos, a los toledanos ayer no les 
«dolieron prendas» a la hora de madrugar y 
fueron muchos los que huyendo de las aglo
meraciones prefirieron esperar a Su Santidad 
en las calles estrechas y empinadas de la ciu
dad. Caso peculiar y significativo a la vez fue 
el de Pascual Gallarte, que con sus ochenta y 
siete años a cuestas estuvo de pie firme nada 
menos que cinco horas en la plaza del Ayun
tamiento, pues, como bien decía este hombre 
de La Puebla de Montalbán, «la ocasión no 
era para menos». Y como él otros muchos de 
todos los puntos de la región quisieron rete
ner en sus retinas la imagen del Santo Padre 
circulando por nuestras calles con aroma a 
tomillo y romero y engalanadas de fiesta 
grande.

Exactamente a las 2,17 horas Juan Pablo II 
llegaba a la fachada principal de la catedral y 
entraba en su interior entre los vítores de los 
asistentes, los «flahs» de los fotógrafos j, los 
nervios propios de los miembros de seguri
dad Ya en el templo, a cuvas puertas salieron 
a recibirle la totalidad de los ..canónigos. se.

dirigió directamente a la hermosa capilla de 
la Virgen del Sagrario, delante de cuyo santí
simo oró el solo durante unos minutos. Poste
riormente se dirigió a la sacristía, donde con
templó la hermosa custodia de Arfe y le fue 
enseñada la histórica biblia de San Luis, pa
ra, acto seguido, firmar en el libro de oro del 
templo y pasar al presbiterio, donde le espe-

pescado y carne, complementado por un pos
tre de helado. Según hemos podido saber, Su 
Santidad, que comió con apetito, charló bre
vemente con don Marcelo González.

raban 150 monjas de clausura a las 
bendijo entre vítores y aplausos.

que

Una rosa recibida con un beso
Tras subir de nuevo a su automóvil se diri

gió por la calle de Santa Isabel hacia el semi
nario, donde en la iglesia de San Andrés le 
había sido sacada la Virgen de la Paz, a la que 
curiosamente el Santo Padre se había referi
do durante la homilía. En cohtra de lo previs
to, los alumnos del seminario mayor no pu
dieron esperar al Papa en el patio del recinto, 
ya que debido al intenso tráfico existente no 
¡legaron a tiempo; pero a pesar, de todo, los 
más pequeños, los alumnos del seminario me
nor, allí estaban fieles a su cita y dieron la 
bienvenida al Santo Padre con una hermosa 
canción compuesta por Jaime León. En un 
momento dado, un niño pequeño ofreció» a 
Juan Pablo II una rosa roja, que éste agrade
ció) con un beso y la bendición papal.

«Me encomiendo a vuestras plegarias»

Después de la comida, el Papa Wojtyla se 
retiró a descansar unos minutos y pasadas las 
cuatro de la tarde hizo acto de presencia en la 
iglesia del Seminario, donde los jóvenes semi
naristas estaban concentrados desde media 
hora antes. A su llegada al templo, el silencio, 
casi sepulcral, mantenido se tornó en aplau
sos, que fueron acallados nuevamente cuando 
el Papa durante unos segundos oró de rodillas 
ante el altar. Posteriormente se levantó y se 
dirigió a los asistentes con estas palabras: 
«Me encomiendo a vuestras plegarias. Adiós», 
en un castellano perfecto, lo que le fue res
pondido con vítores y vivas. Tras bendecir un 
cuadro de la Virgen de Czestochowa que ha 
sido donado al Seminario por un médico po
laco que vive en Málaga, y setecientos rosa
rios que le mandaron a Su Santidad las car
melitas descalzas del Cerro de los Angeles, 
emprendió» el viaje de vuelta hacia el heli
puerto.

Buen apetito en un viaje agotador

Algunas anécdotas
Entre las anécdotas más curiosas cabe des

tacar una breve pero significativa conversa-
Después del pequeño acto se pasó directa- ción que mantuvo el Papa con los seminaris- 

mente al comedor, una amplía sala del primer tas que le sirvieron el café en su cuarto, a los 
piso acondicionada ai efecto, y donde el Papa ' " e~"
compartió la comida con un total de catorce 
comensales, entre los que se encontraban el 
cardenal primado, don Marcelo González 
Martín, situado a su derecha en la mesa; el 
cardenal de Cracovia, situado a su izquierda; 
el presidente de la Conferencia Episcopal, 
monseñor Díaz Merchán; monseñor Cassaroli

que preguntó: «¿Sois seminaristas?» «Sí, San
to Padre; rece por nosotros», respondieron. A

y monseñor Guerra Campos, entre otros. El 
almuerzo ^t^vo compuesto por un consomé,

lo que el Papa añadió: «Os pido oracione- 
para1-el Papa.» También cabe destaco qu» 
Fernando, el joven seminarista que -irvi<t e 
almuerzo, fue «cocinero ant<- que fraile .
nunca na i< a dicho, por io que lúe el ch-.o<L 
para la uu-em.

Esther ESTEBAN
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Album gráfico de la visite

El Papa fue recibido en Toledo con papelillos de bienvenida y con 
aplausos y gritos de cariño y amor

Parte de los papelillos que le arrojaron al Papa fueron hechos con 
hojas de YA de Toledo

El Papa, fuertemente escoltado, a su llegada al Polígono

Las fuertes medidas de seguridad impidieron que los 
fieles se echaran encima del vehículo del Santo Padre 

en su recorrido por la explanada del polígono

Junto a Juan Pablo II permaneció en todo momen
to el cardenal primado y arzobispo de Toledo, don 

Marcelo González Martin

Desobedeciendo las normas de seguridad, el Papa 
abrió una de las ventanillas de cristal blindado

A primeras horas de la mañana hacía frío en el polígono. Luego todo se llenaría 
de calor: meteorológico y espiritual

Los minusválidos tuvieron un apartado en un lugar próximo al altar

Los alrededores de la catedral eran una fiesta a la espera del Papa Aunque es difícil calcular las multitudes, se cree que hubo unas 250.000 personas
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le Juan Pablo II a Toledo

El alcalde entrega las llaves de la ciudad a Su Santidad Juan Pablo II era recibido asi en la iglesia del seminario

Iguna de las 
Prendas que 
fie hicieron 

al Santo 
¡Padre y que 

fueron 
tipiadas con 

cariño

El bullicio no impidió la existencia de momentos de verdadero 
fervor religioso, como el de esta mujer que, alejada de la multitud, 

reza



mjficgt pág. 64 __________________________________________________ ——-— --------------------------------------------------------- 5X1-198$

HASTA EL 8 DE NOVIEMBRE

Tener un Citroen Visa
es facilísimo, porque le damos 

60.000 
pesetas por su coche usado.

(Por lo menos)
* Valoración mínima de su coche usado, 
de cualquier marca en la compra de otros 

turismos Citroen.
Financiación personalizada Seficitroen

ABRIMOS 
SABADO Y DOMINGO

LE ESPERAMOS EN EL CONCESIONARIO OFICIAL CITROEN Y PEUGEOT DE TOLEDO Y PROVINCIA

CITROEN

ANTONIO SANCHEZ GARCIA “TALLERES SANCHEZ”. Duque de Ahumada, s/n. Toledo
AUTO COMERCIAL TOLEDANA, S. A. Coronel Castejón, 59.'Quintanar de la Orden • ISIDORO GARCIA SACRISTAN. Ctra. Extremadura, Km. 188. Talavera de la Reina

Y TODA SU RED DE AGENTES EN: CEBOLLA • DOS BARRIOS • ILLESCAS • LOS NAVALUOLLOS • LOSYEBENES • MORA DE TOLEDO • OCAÑA • POLAN 
PUEBLA DE MONTALBAN • QUISMONDO • SANTA CRUZ DE LA ZARZA • SANTA CRUZ DE RETAMAR • TALAVERA DE LA REINA • TORRIJOS • VILLACAÑAS
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opinión de los toledanos, 
lánime _______________ La viuda de Franco siguió la ceremonia en primera fila

Nadie puede 
^rastrar a 
tanta gente 
como el Papa

Era todavía temprano, pero el 
•asco viejo de Toledo ya se había 
invertido en una auténtica fiesta, 
ipiles de ciudadanos que no habían 
Ldido al polígono, sacrificaron la 
homilía del Santo Padre, que era 
ofrecida por las cámaras de televi
sión, para colocarse en sitios estra
tégicos desde los cuales podrían re- 
d'foir la bendición del Papa. Por 

bolígrafo en mano y con la 
^carpeta bajo el brazo, recorrimos 
las calles de Toledo para pulsar la 
opinión de la gente que se agolpa
ba detrás de cualquier esquina pa
ra poder ver, aunque sólo fuera fu
gazmente, la figura del Papa.
6 Las preguntas que realizamos a 
los encuestados fueron las siguien
tes:

—¿Es la primera vez que ve us
ted al Papa después de su viaje por 
distintas ciudades de nuestra geo
grafía?

__¿Qué juicio tiene sobre el Pa
pa como persona y padre de la 
Iglesia?

—¿Piensa que Juan Pablo II ha 
llegado verdaderamente al corazón 
de los españoles?

—¿Hay algún otro personaje en 
el mundo que pueda congregar a 
un número tan grande de perso
nas?

Y éstas fueron las respuestas 
que dieron los toledanos a nuestras 
preguntas.

1. Emilio Méndez. Empleado ad
ministrativo

Soy de Madrid y he asistido a 
todos los actos que el Papa ha cele
brado en la capital. Como católico 
creo que Juan Pablo II es un hom
bre extraordinario, un líder religio
so que arrastra a las masas. Incluso 
sino hubiese elegido la vida espiri
tual hubiese seguido siendo un lí- 

;der. Su venida era tan necesaria 
‘que lo que hacía falta es que no se 
fuese.

2. Elvira Alvarez de Toledo. 
Ama de casa

. Es la primera vez que voy a ver 
al Papa de cerca y mi concepto de 
él es que es humano, cristiano, una 
persona extraordinaria, en definiti
va. Su venida a España supone una 
inyección de fe y pienso que lo que 
ha dicho hasta ahora no caerá en 
saco roto.

3. Esther Ortega Castaño. Estu
diante

Es la primera ocasión que tengo 
Para poder ver al Papa. Pero mi 
opinión sobre Juan Pablo II es la 
de que es una persona muy huma
ba, se hace querer y siento una 
igran emoción en su visita a Toledo. 
La llegada del Papa a España es 
¡muy importante porque ayudará a 
Reafirmar la fe, y pienso que está 
¡■'legando a los españoles. Además, 
ningún otro personaje en el mundo 

¡puede congregar a tanta gente.
4. Vicente Martín. Calefactor
Hasta ahora no había tenido 

oportunidad de poder ver al Santo 
“adre. Como persona me parece 
un hombre obsesionado con la paz 
del mundo y, al tiempo, un peregri

no que, al igual que Cristo, recorre 
« mundo enseñando. Su visita era 
^cesara porque puede suponer un 
kzo de unión entre los españoles. 
Lreo también que es la única per
sona que puede arrastrar a un nú
mero tan grande de gente por su 
bondad. Es demasiado bueno.

5. Juana Murillo. Ama de casa
Es la primera vez que puedo ver 

e cerca al Papa, una persona bue- 
/?.y humana como ninguna. Su 

a España puede poner bas
óte orden en la vida religiosa es

cola y llegar como ninguna otra 
k^soña al corazón de los españo- 

II cuando apretamos el botonci- 
nio^Ue Cerraba el bolígrafo de opi- 

la gente seguía yendo de un 
Para otro, de una esquina a 

dp l°grar un sitio desde don- 
pa P?uer dar la bienvenida al Pa
la k; yer: Quizá por primera vez en 
ylasTrÍa de Toledo, los balcones 
m,. í^razas fueron más preciados 
sisha o>. Y es que la fe- en 1982> 

Moviendo montañas.

«Hasta ahora no había acudido a ninguno de los sitios 
visitados por el Santo Padre»

Por las primeras filas de públi
co se veían numerosas caras co
nocidas a nivel nacional. En otra 
situación los cientos de toledanos 
allí congregados le hubieran pres
tado una atención preferente, pe
ro la espera del Papa desde va
rias horas antes de su llegada 
congregaba toda la expectación 
de los asistentes. Sin embargo, se 
produjo un corro especialmente 
poblado. Al principio pensamos 
que alguna ilustre personalidad 
se había mareado, las lipotimias 
fueron frecuentísimas. Pero no, 
la aglomeración en torno a unas 
sillas se debía a la llegada de do
ña Carmen Polo de Franco, la 
que durante tantos años fuera 
primera dama del país. Junto a 
ella estaba su hija, la marquesa 
de VHlaverde.

Después de algunos esfuerzos 
conseguimos llegar a la viuda de 
Francisco Franco.

—Buenos días, señora. Somos 
del diario YA de Toledo.

Un lema para Toledo

Esto es una 
huelga de amor

Efectivamente, una huelga de 
amor. Eso es lo que fue la visita del 
Papa a Toledo y eso es lo que ex
presaba la pancarta más significa
tiva de cuantas aparecieron por el 
polígono. Y la verdad es que la fra
se resume perfectamente lo que 
fue la capital del Tajo ayer.

Desde las nueve de la mañana 
gentes de todas clases y lugares ha
bían tomado posiciones dentro del 
casco viejo de la ciudad. Desde el 
«Totus Tuus» al «Bienvenido a To
ledo», la ciudad imperial, la capital 
espiritual de la nación, era una 
fiesta multicolor de escudos, ban
deras y pancartas. «Tú eres testigo 
de esperanza» rezaban cientos de 
carteles colocados a lo largo de to
do el recorrido, y mientras, la ciu
dad se apiñaba en las angostas ca
lles toledanas formando un autén
tico piquete huelguista de amor y 
de esperanza.

Y entre la muchedumbre, en al
gunos comercios, pancartas y car
teles emotivos. «Cerramos por 
amor al Papa», podía leerse en 
tiendas de todo tipo y colores. Pen
samos que nunca, jamás, Toledo 
vivía veinticuatro horas tan inten
sas y emotivas. Y en medio, las 
pancartas, los lemas y los carteles 
eran testigos del día histórico en 
que Toledo se lanzó a la calle para 
gritarle al Papa tantas y tantas co
sas. «Juan Pablo, amigo, Toledo es
tá contigo».

Organismos oficiales y comercios funcionaron lo imprescindible
Organismos oficiales, comercios 

y otros servicios de la vida cotidia
na en Toledo quedaron casi parali
zados con la visita de Juan Pa
blo II a nuestra capital. Lo excep
cional del acontecimiento provocó 
que, aun sin ser fiesta oficial, el 
pueblo toledano olvidase al menos 
durante unas horas el trabajo y 
acudiese a los lugares por donde 
pasó el Papa.

El Ayuntamiento funcionó prác
ticamente con toda normalidad, 
aunque el personal que quiso acu
dir al polígono pudo hacerlo libre
mente. Como es lógico, el alcalde y 
miembros de la Corporación Muni
cipal no acudieron al Cabildo, ya 
que desde primeras horas se en
contraban en el polígono indus
trial. Algo parecido ocurrió con la 
Diputación Provincial, que contó 
únicamente con un 50 por 100 del 
personal habitual. No obstante, to
dos los servicios estuvieron cubier
tos y a disposición de los pocos 
ciudadanos que asistieron ayer a la 
Diputación para solucionar asun
tos de carácter oficial.

En lo que se refiere a direcciones 
provinciales de los distintos minis
terios, la actividad fue escasa, aun
que la mayoría de ellas montaron 
una especie de servicio de guardia 
para que quedasen cubiertos los 
servicios mínimos. Así, en la Direc
ción Provincial de Agricultura, sólo 
un 70 por 100 del personal trabajó 
durante la mañana de ayer, mien
tras que en otras delegaciones la

En el gesto de doña Carmen 
Polo observamos una cierta sor
presa, pues seguramente pensó 
que al extenderle la mano quería
mos solamente saludarla como 
habían hecho y esperaban hacer 
otras personas. Inmediatamente 
después, tras titubear algo, res
pondió:

—Ah, muy bien; muchas gra
cias, pero no quiero hacer decla
raciones.

—Mire, lo único que queremos 
saber es por qué razón se ha des
plazado a Toledo. ¿Ha visto con 
anterioridad a Juan Pablo II?

—He venido a Toledo porque 
el señor cardenal, don Marcelo, 
ha tenido la atención de darnos 
una invitación con un lugar pre
ferente. Hasta ahora no había 
acudido a ninguno de los sitios 
visitados por el Santo Padre.

Cuando nos disponíamos a ha
cer alguna pregunta más a la se
ñora de Meirás, su hija nos inte- 

Jamás en Toledo se congregó tanta gente como con el Papa

Toledo asistió a la mayor 
concentración de su historia

Jamás en la historia de Toledo hubo una congregación tan grande 
como la que se produjo ayer con la visita del Papa a nuestra capital. 
Después de repasar los archivos y dar un vistazo a las últimas grandes 
aglomeraciones que ha sufrido la ciudad imperial, podemos afirmar 
que nunca se alcanzó la cifra de congregantes a un acto como la que 
se logró en el recorrido de Juan Pablo II.

La primera manifestación importante de los últimos años fue la que 
tuvo lugar con motivo de la negativa de los toledanos a que se llevase 
a efecto el trasvase Tajo-Segura. Asistieron entonces entre diez y 
quince mil personas, que no llevaron ninguna bandera política ni el 
signo de ningún partido. En la multitudinaria manifestación estuvie
ron presentes representantes de todas las fuerzas políticas parlamen
tarias y miembros de la Corporación Municipal.

Más cercano a nosotros encontramos la manifestación en defensa 
del sistema democrático después del fallido intento de golpe de estado 
que tuvo lugar el 23 de febrero de 1981. Se dieron cita unas tres mil 
personas en Toledo y unas cinco mil en Talavera y no se registraron 
incidentes.

Hace pocas fechas se produjeron otras dos concentraciones impor
tantes, pero que no se acercan siquiera a la de ayer. La manifestación 
de los trabajadores de Standard Eléctrica para solidarizarse con 231 
compañeros despedidos hizo posible que unas mil quinientas personas 
recorrieran las calles de nuestra ciudad. Por otro lado, y dentro de la 
recién finalizada campaña electoral, el líder socialista y futuro presi
dente del Gobierno, Felipe González, consiguió congregar en el campo 
de fútbol del polideportivo municipal a más de cinco mil personas.

Como se puede apreciar, nadie, absolutamente nadie, ha logrado 
reunir a casi medio millón de personas, contando las que escucharon 
la homilía del polígono y las que estaban a lo largo de todo el 
recorrido, como Juan Pablo II, padre de la Iglesia y de todos los 
católicos del mundo. Y no sólo eso es lo importante, sino la gran fiesta 
que llenó Toledo de júbilo y alegría en una fecha histórica. Tendrán 
que pasar muchos, pero que muchos años, para vivir algo parecido a 
lo de ayer.

actividad fue inferior a la de cual
quier sábado.

En cuanto a los trabajadores que 
en la mañana de ayer debían asis
tir al polígono, prácticamente no 
existieron problemas. Puestos en 
contacto con algunos empleados de 
Standard Eléctrica, nos confirma
ron que sobre las ocho y media de 
la mañana el tráfico era completa
mente normal e incluso inferior al 
de los demás días.
Los comercios cerraron 
sus puertas

La visita realizada a Toledo por 
Su Santidad Juan Pablo II ha 
creado un ambiente indescriptible 
entre la población. Así, los comer
cios, en su gran mayoría, por no 
decir todos, se cerraron al público 
a primera hora de la mañana. Los 
pocos que abrieron estaban más 
pendientes de lo que acontecía en 
la calle que lo que ocurría en su 
propio establecimiento.

Se puede decir que, excepto los 
organismos oficiales, y no todos, ya 
que la Academia Militar consideró 
el día como festivo, los bancos 
—que cerraron a media rñañana— 
y algunos comercios, todos cerra
ron sus puertas.

La gente que no asistió al polí
gono se encontraba desde primeras 
horas de la mañana ocupando los 
lugares estratégicos por los que iba 
a pasar el Papa y su comitiva. 
Aquellos que no habían encontra
do un lugar apropiado para mos
trar al Papa su amor y cariño, me

Doña Carmen Polo de Franco acompañada de su hija, la mar
quesa de VHlaverde

rrumpió pidiéndonos que cortá
ramos la conversación; todo muy 
amablemente. La afluencia de 
personas duró varios minutos. 
Algunos no pudieron estrecharle 

rodearon de un lado para otro has
ta que encontraron lo que busca
ban, y si no, se apretaban más 
junto a los más madrugadores para 
no perderse tan extraordinario 
acontecimiento. Mientras se pro
ducía la llegada, el numeroso pú
blico, que a medida que se acerca
ba la hora llenaba más y más las 
calles por las que iba a pasar, pre
paraba y entonaba cánticos, oraba 
y repetía una y otra vez los «vivas» 
al Papa, así como repetía diferen
tes eslóganes en homenaje al Sumo 
Pontífice.

GALERIA SELECCION

EXPONE:

DOLORES EXTREMADOURO 
OLEOS 

del 5 al 21 de noviembre 
Inauguración, hoy, a las 7 de la tarde 

Laborables de 10 a 2 y de 4 a 8
Festivos de 12 a 2 

C/ Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 29 83

la mano a la viuda de Franco por
que los guardaespaldas se cerra
ron en anillo y no sirvieron ni 
acreditaciones para acercarse a 
ella.

Sólo se produjeron 
mareos y lipotimias 
sin importancia

Unas doscientas 
personas, atendidas 
por la Cruz Roja

Alrededor de doscientas perso
nas precisaron una atención sani
taria por parte de la Cruz Roja en 
la histórica jornada de ayer con la 
visita a Toledo del Papa Juan Pa
blo II. Hay que decir que de este 
número de evacuados desde el po
lígono ninguno fue auxiliado de le
siones de consideración, por lo que 
puede decirse que la jornada tam
bién fue completa en lo que a sani
dad se refiere.

De esta cifra global de evacua
dos es necesario precisar que 120 
fueron atendidos por la mañana y 
80 más por la tarde. En cuanto al 
casco urbano varias, personas se 
acercaron a las dependencias de la 
Cruz Roja para solicitar aspirinas o 
tiritas que facilitasen o hiciesen 
menos dolorosa la larga espera.

La Cruz Roja puso a disposición 
de los toledanos unas 30 ambulan
cias y 210 personas para hacer 
frente a cualquier posible emer
gencia. De esta cifra de vehículos, 
23 prestaban sus servicios en el po
lígono antes, durante y después del 
acto del Papa, y otros siete estaban 
situados en diversos puntos estra
tégicos de la ciudad.

Igualmente, en la explanada del 
polígono industrial se colocó un ca
mión provisto de 30 camas con ma
terial clínico y personal sanitario 
Sara cubrir del modo más efectivo 

is emergencias que, afortunada
mente, no surgieron. Asimismo, 
once patrullas de socorristas que 
portaban camas plegables y boti
quines estuvieron dispuestas a in
tervenir en el tramo que separa la 
vega del seminario, y se encargaron 
de prestar los primeros auxilios a 
cuantos lo necesitaban.

Así, pues, se puede decir que la 
Cruz Roja tuvo una buena organi
zación que no se vio desbordada 
por la increíble aglomeración de 
gente que se dio cita en Toledo 
para la bienvenida al Santo Padre; 
fue, en resumen, una jornada re
donda, espiritual y sanitariamente.
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Ayer fue la fiesta de su patrono

Trescientos cincuenta puestos de trabajo aportan 
las veintitrés oficinas de Banca en Talavera

Ayer fue día de fiesta para el sector de la Banca privada en 
nuestra ciudad, igual que en el resto de España. Las entidades 
bancarias cerraron sus puertas al público a la una del mediodía, y 
después, quién más quién menos, se fue a comer con sus compañeros 
para celebrar la efemérides. A destacar que cada entidad hizo su 
propia celebración, porque de un tiempo a esta parte no hay entre 
los hombres de la Banca en Talavera demasiada unión y, por ello, 
cada cual organiza la fiesta por su cuenta. De la importancia que 
este sector tiene en la vida económica y laboral de Talavera sirva 
un dato de por sí elocuente: este sector participa en el bienestar de 
la ciudad con la aportación de alrededor de trescientos cincuenta 
puestos de trabajo, sin contar entre ellos los que aportan por su lado 
las Cajas de Ahorro.

Hay en Talavera 23 oficinas 
bancarias correspondientes a 
quince entidades, aparte de las 
diez oficinas que las Cajas de 
Ahorro y Rurales tienen en nues
tra ciudad. Las más antiguas de 
estas entidades son el Banco Hís
pano Americano, Banco Español 
de Crédito y Banco Central, enti
dades que junto con el Banco de 
Bilbao, Nacional de París, de Fo
mento, Industrial del Tajo, Inter
nacional de Comercio, de Extre
madura, de Madrid, Popular 
Español, Santander, de Toledo, 
de Vizcaya y Zaragozano vieron 
cómo hace años desaparecía en 
Talavera la sucursal del Banco de 
España, y con ello se les producía 
un gasto extraordinario, acompa
ñado de las consiguientes moles
tias, por lo que al traslado de fon
dos y al aprovisionamiento de los 
mismos se refiere. Claro está que 
siempre hay contrapartidas, be
neficiadas por ello fueron las em
presas dedicadas al transporte de 
dinero y valores, que vieron así 
en Talavera un nuevo mercado 
abierto para ellos.

Veintitrés oficinas en Talave
ra, ¿no son muchas para nuestra 
ciudad? Pues, al parecer, no. 
Porque nuestra localidad es una 
de las plazas españolas donde «se 
mueve más dinero», por usar tér
minos bancarios, y el Mercado 
Nacional de Ganados y la riqueza 
de nuestra comarca son los ver
daderos pilares en donde se

Irán a la «mili» en el año ochenta y cuatro

Unos seiscientos cincuenta 
jóvenes se alistaron 
este año en Talavera

Unos 650 jóvenes, nacidos en el 
año 64. pasarán estos días por el 
Ayuntamiento para rellenar una fi
cha de alistamiento en la que se 
recogen diversos datos personales 
con los que se elaborará el censo de 
mozos pertenecientes al llama
miento militar del próximo año.

Estos jóvenes, que tienen en la 
actualidad dieciocho años, serán 
llamados a la talla en marzo del 83 
y, de mayo a agosto del mismo año 
se abrirá un plazo para que los que 
lo necesiten puedan solicitar las 
prórrogas pertinentes; en noviem
bre serán sorteados y en el año 84 
tendrán que ir a cumplir el servicio 
militar dentro del reemplazo que 
les corresponda.

Este año se espera que el núme
ro de jóvenes que van a alistarse 
descienda con respecto al año pa
sado, ya que entonces se contem
plaban catorce meses, mientras 
que ahora se alistan exclusivamen
te los nacidos en el 64. En caso de 
que aquellos que les corresponde 
alistarse no lo hagan antes del 31 
de diciembre, en que acaba el pla
zo. serán sancionados tal como re
coge el reglamento; si tampoco se 
presentaran a la talla se les consi
deraría como posibles prófugos. 
Concretamente, el año pagado hu
bo 30 jóvenes que fueron dados co
mo prófugos, alistándose un total 
de 633 mozos. En cuanto a las soli
citudes de prórroga a que nos refe
rimos más arriba, será abierto un 
plazo de mayo a agosto y durante 
ese tiempo, los que lo deseen, siem
pre que reúnan los requisitos perti
nentes, podrán acogerse a su bene
ficio. El año pasado se solicitaron 
50 ¡prórrogas de primera clase 

asientan las acciones de la Banca. 
Y así debe ser porque, lejos de 
cerrarse oficinas bancarias, con
forme pasan los años el número 
de ellas va aumentando. En bre
ve plazo, sin ir más lejos, está 
prevista la apertura de una nueva 
oficina de la Caja Rural Provin
cial y otras del Banco de Castilla 
y del Banco Exterior de España. 
Y es que, aunque no vivimos 
tiempos tan prósperos como los 
años sesenta, cuando el gran 
«boom» de Talavera hizo que pro- 
liferaran las entidades bancarias, 
éstos tampoco son tiempos de
masiado malos y la crisis econó
mica los bancos no la sufren, al 
menos así lo parece, como otro 
sectores.

La máquina, contra el hombre
Donde sí se está empezando a 

notar la crisis, sobre todo de tres 
o cuatro años a esta parte, es en 
el tema laboral: La constante ne
cesidad de mecanización para 
ofrecer un mejor servicio al clien
te hace que, poco a poco,> los ban
cos vayan prescindiendo de per
sonal, y así cuando se producen 
jubilaciones o bajas por falleci
miento no se vuelven a cubrir es
tas plazas. Esto como regla gene
ral, que siempre hay excepciones, 
y siendo un tema este que está 
siendo tratado ampliamente por 
las centrales sindicales, que quie
ren evitar a toda costa que la me-

—por hijos de viuda, casados, 
etc.— y hay alrededor dé 300 soli- 

, citudes de prórroga de segunda 
clase correspondientes a varios 
reemplazos.

Tras recogerse el total de fichas 
de alistamiento en el Ayuntamien
to talaverano, los expedientes se
rán enviados a la zona de recluta
miento de Toledo, donde se elabo
rará el censo definitivo.

El trasiego en las oficinas del 
Ayuntamiento durante estos días 
es grande, y un número importante 
de jóvenes acude todos los días a 
alistarse; muchos de ellos, a la hora 
de rellenar la casilla donde se pide 
el oficio del mozo, no saben qué 
poner, porque ya han dejado de 
estudiar y aún están sin haber ob
tenido un primer empleo. Como 
anécdota, terminaremos reseñando 
que hace dos días se presentó una 
señora para que alistaran a su hijo, 
porque el mozo se negaba a ir a la 
«mili-.

... que, efectivamente, entre los miembros 
de UCD Talavera cada vez toma más cuerpo 
y cuenta con más simpatizantes la idea de 
abandonar el proyecto de centro e integrarse 
en Alianza Popular u otros partidos, como el 
CDS, que parece que cuentan con más porve
nir que'él proyecto político de Landelino La- 
villa. A este respecto parece que en las próxi
mas semanas puede haber noticias importan
tes, porque aún esperan los centristas toleda
nos a ver lo que Rafael Arias Salgado haga o 
proyecte y hasta tanto éste no se decida no 
habrá posiciones definitivas entre los centris
tas que aún capitanea Angel del Valle. Mien
tras tanto, los hombres de Alianza Popular

siguen trabajando duro, intentando enraizar 
el partido en nuestra ciudad y estudiando lo 
que el futuro les puede ofrecer. Y una cues
tión queda aún por dilucidar, y no poco im
portante: en el hipotético, aunque cada vez 
más próximo, caso de que algunos miembros 
de UCD decídan incorporarse al proyecto po
lítico de AP, ¿qué contestación o respuesta 
darían los hombres de Fraga en Talavera? 
Eso aún está por ver.

... que el pasado martes una jovencita a la 
que la vida seguramente deparará en los pró
ximos años mil y una alegrías, intentó poner 
fin a su vida tirándose a las aguas del río Tajo 
desde el puente de Hierro. La joven, apenas

quince años de edad, era víctima de un ata
que de nervios y si no es por la actuación de 
varios ciudadanos, que no dudaron en pres
tarle atención mientras el resto de los que allí 
concurrían «pasaban del tema», a estas horas 
la joven sería llorada por sus familiares y 
amigos y una vida recién estrenada habría 
sucumbido bajo las sucias y contaminadas 
aguas de nuestro río. La suicida fallida fue 
trasladada a un centro sanitario y una vez 
atendida pasó el peligro inmediato de un nue
vo arrebato e intento contra su vida. Afortu
nadamente, en la tarde del martes, dos ciuda
danos le prestaron la impagable ayuda de 
mantenerla con vida. ¡Que sea para bien!

En este edificio, todavía en construcción, se ubicarán las nue
vas oficinas de la Caja Rural Provincial en Talavera

canización pueda con el hombre 
y su derecho al trabajo. Esto, se
gún nos confirmaba un represen
tante sindical en el sector de la 
Banca, será tema que se tratará 
de llevar a un próximo convenio 
colectivo del sector.

Para concluir este pequeño 
acercamiento al sector de la Ban
ca privada en nuestra ciudad, el

Durante esta semana

Limpieza de pancartas, 
banderolas y carteles electorales

Poco a poco los ecos de la campaña electoral van apagándose y los 
residuos de los carteles, banderolas y pancartas van desapareciendo 
cuando ya se están tomando posiciones para entrar en serio en la nueva 
legislatura, en la que el PSOE será el protagonista esencial.

Una buena labor de los servicios 
de limpieza municipales hizo que 
el mismo día de las elecciones de
saparecieran todos los planfletos 
de mano, que abundantemente ha
bían sido lanzados el día anterior 
en las calles por los partidos políti
cos que concurrían a las elecciones. 
La segunda fase de limpieza se ha 
realizado sobre las paredes y mu
ros, a los que se habían pegado 
miles de carteles con los rostros de 
los candidatos, y que al final de la 
campaña fueron causa de riñas y 
disputas entre las brigadillas pega- 
carteles. En esta misma semana se 
han limpiado la mayoría de las fa
chadas, incidiendo especialmente 
los servicios de limpieza en las ca
lles más transitadas.

Sin embargo, las paredes urba
nas se han convertido en nuestra 
sociedad en un soporte esencial 
desde donde las firmas comerciales 
y las entidades culturales, políticas 
o religiosas lanzan sus mensajes a 

Nos han contado..

recuerdo a un hombre que duran
te muchos años ha sido todo un 
ejemplo de comportamiento con 
los medios de información desde 
su puesto de director del Banco 
de Bilbao. Eloy Campos se va de 
Talavera, destinado a Madrid, y 
su puesto será ocupado por Ma
riano Torres, de Albacete. ¡Hasta 
siempre, Eloy!

los ciudadanos. Mientras los del 
servicio de limpieza despegaban 
los carteles electorales en la calle 
San Francisco, un grupo de perso
nas pegaba otros nuevos anuncian
do la visita del Papa a Toledo. No 
tardaría ' mucho, suponemos, en 
aparecer otro pegando carteles de 
venta de productos o anunciando 
actos de índole diversa.

Por otra parte, también las em
presas contratadas por los partidos 
para que les hicieran la campaña 
electoral han retirado las bandero
las adosadas a las farolas de toda la 
ciudad, así como la publicidad de 
las vallas que se habían levantado 
durante la campaña. Finalmente, 
los partidos políticos empiezan 
igualmente a descolgar de los árbo
les y de las calles las pancartas que 
de un lado a otro de las avenidas 
han venido luciendo consignas y 
lemas de los principales partidos 
políticos concurrentes a las pasa
das elecciones generales.

Al parecer, porque 
no hay presupuesto

Los trabajadores 
de la residencia 
sanitaria 
y el ambulatorio 
no han cobrado sus 
sueldos de octubre

Los trabajadores de la residen-1 
cía sanitaria Nuestra Señora del 
Prado y del ambulatorio de la Se
guridad Social en 'Talavera no han^ 
cobrado aún sus sueldos corres-* 
pondientes al pasado mes de octu-' 
bre. Al parecer, aunque este extre-' 
mo no ha podido ser confirmado^ 
oficialmente por este diario, ya que' 
nuestros intentos de contactar con 
responsables de la Delegación Te
rritorial de Sanidad en Toledo tro
pezaron siempre con la jornada, 
festiva que allí se vivía ayer con 
motivo de la visita del Papa, la 
única explicación que por el mo
mento se les ha .dado a los trabaja
dores es que no existen fondos pa-i 
ra hacer frente a esos pagos, ya que¡ 
el presupuestso se ha acabado y se, 
está a la espera de que lleguen los; 
oportunos créditos que posibiliten^ 
el pago de honorarios.

Ayer mismo, el comité de em
presa de la residencia se reunió por 
la mañana con éste como principal 
tema de discusión. Efectivamente, 
los trabajadores tuvieron noticia 
de la situación que impediría que 
cobraran puntualmente sus sala
rios del mes de octubre el pasado 
día 25 o 26. cuando el propio direc
tor del centro les informó al res
pecto. De lo acordado en la reunión 
del comité de empresa no ha tras
cendido nada por el momento, si 
bien esperamos que en próximas 
ediciones podamos informar a 
nuestros lectores. Es preciso seña
lar. una vez más. que todo lo rese
ñado anteriormete son informacio
nes a las que YA de Toledo ha 
tenido acceso por distintos conduc
tos. si bien oficialmente nada de 
esto se ha confirmado, excepto la 
falta de puntualidad en el cobro de 
los haberes de los trabajadores de 
la residencia sanitaria y ambulato-
rio.

Intentó suicidarse 
con un cuchillo

Al mediodía de ayer había mejo
rado significativamente el estado 
de salud de Justa Ballesteros, que 
se encontraba en la residencia sa
nitaria de la Seguridad Social de 
Talavera, en donde fue internada 
el pasado martes a última hora de 
la tarde presentando una herida 
cortante en el cuello, producida, 
según parece, voluntariamente por 
la propia Justa Ballesteros. Aun
que por el momento no se ha podi
do concretar por nuestra parte lo 
acaecido, dado que no existe dili
gencia alguna ni en su domicilio 
había nadie después de sucedido el 
hecho, parece que doña Justa Ba
llesteros, casada y con alrededor de 
sesenta años de edad, fue la que 
atentó contra su propia vida, cor
tándose el cuello con un cuchillo 
mientras su esposo se encontraba 
fuera de su domicilio, ubicado en la 
calle de San Vicente. No hay duda, 
según nuestras noticias, de que se 
trató de un intento de suicidio, pe
se a que, por el momento, ni en la 
Policía ni en el Juzgado se ha reci
bido la correspondiente notifica
ción del ingreso de la mencionada 
señora, por lo que no se han inicia
do las correspondientes investiga
ciones.
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Corral de Almaguer____________________________________________

Muchos corraleños ausentes 
en la festividad de Todos los Santos

__ Madridejos________________________________ _

De ciento diez a cuatrocientas 
mil pesetas cuesta morirse

CORRAL DE ALMAGUER.
Carlos Martín-Fuertes

Muchos corraleños presentes, a pesar de las nota
bles ausencias, se dieron cita este fin de semana 
para conmemorar la festividad de Todos los Santos. 
El que las elecciones generales se celebrasen el jue
ves y que el día 1 de noviembre ha vuelto a ser 
fiesta ha contribuido notablemente para que las 
ausencias se hayan dado en este cálido y largo fin 
de semana.

Los vendedores de flores ambulantes hicieron su 
agosto, ya que prácticamente se agotaron todas. Los 
corraleños acudieron fielmente a esa cita que todos 
los creyentes tenemos para con nuestros antepasa
dos. Ya a lo largo de la semana fueron a las márge
nes del río Riánsares para recoger tarai y confeccio
nar ramos de flores. Como decíamos al principio, el 
buen tiempo y los días de fiesta han contribuido 
notablemente a que hayan sido tantos y tantos los 
corraleños que han acudido a su pueblo natal.

Acuerdos de la permanente
En la última sesión permanente, y bajo la presi

dencia del concejal Juan García-Arroba, se tomaron 
diversos acuerdos. Entre éstos cabe destacar: infor
mar favorablemente al escrito presentado por Fran
cisco Arroyo de Elola, en representación del Banco

de Toledo, y a Trinidad García-Gaseo Muñoz, de 
licencia de apertura de un establecimiento bancario 
en la calle General Mola, 1. Por otro lado, se aceptó 
la propuesta de colocar señales de tráfico en las 
aulas de San Antón, en el barrio del Arrabal, para 
facilitar el paso de los niños. También el aparejador 
municipal informó sobre la limitación de peso que 
pueden soportar los pavimentos de las calles Trini
dad y Agua.

Por otra parte, se acordó la compra de una cami
lla y de una estufa para el consultorio médico en la 
casa del médico. En cumplimiento de las bases de 
la convocatoria para la oposición de una plaza de 
policía municipal, se dio cuenta de las solicitudes 
presentadas. En total, 22 aspirantes, ya que Miguel 
Fernández-Cueva Escribano quedó excluido por so
brepasar la edad exigida.

Por último, se dio cuenta del presupuesto pre
sentado por Pablo Lominchar Paniego para la ins
talación de rejas en las ventanas del vestuario del 
polideportivo municipal, por importe de 43.500 
pesetas, incluida mano de obra y material. Los 
señores concejales acordaron aprobar el presu
puesto, debiendo hacer la obra según lo indique el 
arquitecto director del proyecto. Asimismo, y por 
declaración de urgencia, se acordó pintar la sala de 
espera y las dos consultas ubicadas en los bajos de 
la casa del médico.

MADRIDEJOS
Jesús Mora López

Se ha celebrado con el esplendor 
ya tradicional el día de Todos los 
Santos. El buen clima que se dis
frutó hizo que acudiera toda la po
blación al cementerio, en coches, 
tractores y andando. Fueron tam
bién muchísimos loa madridejen- 
ses ausentes que se dieron cita en 
la necrópolis para honrar a nues
tros antepasados, testimoniándoles 
todos el amor y el recuerdo que les 
tienen con esas flores que se depo
sitaron en sus tumbas y con las 
luces de cera y aceite que se consu
mieron a lo largo del día. .

Según cálculos efectuados, pasa
ron de las 7.Q00 personas las que 
visitaron la ciudad de los muertos. 
La afluencia fue mayor por la tar
de, a la hora que se celebró la Eu
caristía, concelebrada por los tres 
sacerdotes de la parroquia. Esta 
misa, que se celebra ya desde hace 
unos años, ha sustituido la costum
bre que existía de ir rezando res
ponsos por las tumbas.

ATIENDA SU SALUD

Al estar situado el cementerio al' 
borde de la carretera nacional IV 
Madrid-Andalucía, ocasionó por la 
tarde un verdadero colapso en la. 
circulación de retorno hacia Ma
drid. Gracias a la eficaz labor de la 
Guardia Civil de Tráfico apenas 
ocurrió ningún accidente, pero a la 
hora de- regreso del camposanto se 
produjeron atascos en la dirección 
de Madrid de más de cuatro kiló
metros. .

Según informaciones recogidas a 
última hora, nuestra necrópolis 
ocupa una extensión de más de 
22.000 metros cuadrados. Actual
mente están vendidas alrededor 
del 60 por 100, con más de 2.000 
tumbas. Aunque hoy día es fácil 
encontrar la muerte, de esto se en
carga o bien el reloj implacable de 
los años, o los accidentes o tantas 
cosas desagradables como existen 
hoy día en la sociedad en que vivi
mos, no es tan fácil ni económico el 
entierro para los herederos.

Nos hemos informado que el te
rreno oscila entre las 1.200 y las 
5.200 pesetas, la caja sobre las 
40.000 pesetas, las lápidas entre las 
75.000 y las 300.000 pesetas, a base 
de piedra berroqueña. Lo más eco
nómico es el entierro propiamente 
dicho, puesto que la parroquia so
lamente cobra 1.000 pesetas. Por lo

Atención
tanto, hoy día, el morirse en Ma
dridejos cuesta a los herederos en
tre 110.000 y las 400.000 pesetas. 
Eso sí, hay sociedades que pagando 

" módicas cantidades a lo largo de la 
vida se tiene asegurado todo gra
tuito a la hora de la muerte.

a los peligros 
caseros.

—Mazarambroz

Mejora de las 
comunicaciones 
por carretera 
con la capital

El peligro de aceidentcs no sólo existe de 
puertas para afuera. Dentro de su casa tam
bién hay peligros que usted debe procurar 
prevenir. Preste atención a estas recomen
daciones, pueden ayudarle a que su hogar 
siga siendo feliz.

• No deje al alcance de los niños medica
mentos ni artículos de limpieza. Nunca 
ponga productos tóxicos en envases que 
hayan contenido alimentos o en botellas 
vacías de refrescos.

• No abandone la cocina, dejando sartenes 
en el fuego.

• Mantenga a los niños alejados cuando esté 
guisando o planchando.

• Al realizar reparaciones eléctricas, si no se 
es experto, corte la corriente.

• Proteja los enchufes para que los niños no 
puedan introducir nada.

• Si tiene hijos pequeños preste especial
atención a las medidas de seguridad en terrazas y ventanas.

• Tome toda clase de precauciones en el uso de infiernillos, estufas y 
braseros.

• Tenga siempre a mano y en lugar visible las direcciones y teléfonos 
de los centros de urgencia.

La salud es vida.Cuídela.
ij>_

Departamento de Sanidad y Seguridad Social.
JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA

MAZARAMBROZ
Jesús Martín -

El nuevo horario de otoño e in
vierno de la línea regular de auto
buses que cubre esta localidad con 
Toledo y viceversa se ha puesto en 
funcionamiento. Desde aquí a To
ledo salen dos veces al día, el pri
mero a las ocho de la mañana y el 
segundo a las dos de la tarde, 
mientras que de la capital al pue
blo salen tres: a las doce, a las ca
torce y a las dieciocho treinta ho
ras.

Puede decirse que con estos 
nuevos horarios que regirán duran
te unos meses el pueblo no va a 
tener queja, debido a que el nuevo 
horario responde mucho mejor a la 
demanda de viajeros y esto va a 
facilitar considerablemente el tras
lado a uno y otro lugar, cosa que 
estaba haciendo falta y que, por 
fin, después de todo, el deseo de un 
mejor servicio se ha visto cumpli
do.

Por otra parte, hace unos días 
que los vendimiadores de la locali
dad han concluido las faenas de la 
recolección de la uva, que ha obte
nido este año un considerable au
mento en relación al año pasado, 
alcanzándose un 25 por 100 más 
que la campaña anterior, lo cual 
supone un verdadero éxito para el 
actual ejercicio vitivinícola. Pero el 
trabajo no se acaba con esto, ya 
que los agricultores de la localidad 
se disponen a emprender un nuevo 
camino con el comienzo de la se
mentera. En efecto, los terrenos 
han comenzado a labrarse, dispo
niéndolos con el mayor mimo y 
cuidado para la siembra. Otra la
bor que ocupa a los habitantes es 
la recogida de la patata, tardía al 
sacarse durante este mes en el que 
nos hallamos; asimismo se está 
prestando especial atención a las 
huertas, regándolas y limpiándolas 
de todo aquello que es improducti
vo para la obtención de una buena 
cosecha.

En sucesivas crónicas se infor
mará a los lectores del balance ob
tenido en la campaña patatera, an
te la cual parece ser .que las PeJ9' 
pectivas son buenas y se tienen de
positadas grandes esperanzas.
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Hinojosa de San Vicente: Ganadera y rocosa, 
refugio de Viriato y los hermanos Vicente, 
Sabina y Cristeta

Este pequeño pueblo toma el nombre de la abundancia de hinojo y 
del lugar de su emplazamiento en la sierra de San Vicente. En docu
mentos de finales del siglo XVIII se afirma que este pueblo se fundó 
en el año 1522, dependiendo como aldea de la villa del Castillo de 
gayuela, cabeza entonces de toda la sierra, hasta el año 1632 en la que 
se declaró villa exenta por la magnanimidad del rey católico Felipe IV.

Circundado por las poblaciones 
Navamorcuende. el Real de San 

Vicente, Castillo de Bayuela. San 
Román y Marrupe. cuenta con una 
extensión de 3.033 hectáreas. La 
altitud sobre el nivel del mar oscila 
entre los 600 y 700 metros. Por 
otra parte, el número de habitan
tes con que cuenta Hinojosa en la 
actualidad es de 636 personas, se
gún los últimos datos recogidos. En 
relación a otros censos anteriores, 
se puede afirmar que la población 
apenas si ha sufrido variación, 
manteniéndose constante.

Actividad económica
Principalmente la actividad eco

nómica se centra en la ganadería y 
la agricultura, aunque no se pue
den olvidar los cultivos olivareros. 
Dentro de la actividad ganadera, 
predomina el ganado vacuno y el 
cabrío: les siguen el lanar, el porci
no y el asnal, y ya muy por debajo, 
el caballar, ('orno dato curioso se 
puede señalar, según cifras estima
tivas, que el pueblo cuenta con 
unos ochenta perros.

Dentro del mismo término, el 
cual se encuentra totalmente aco
tado, existe abundante caza menor, 
destacando sobremanera el conejo 
y la perdiz, aunque no se puede 
olvidar el jabalí, pieza codiciadla 
para muchos.

No existe industria alguna. La 
población de Hinojosa se dedica la 
gran mayoría a las faenas agrícolas 
y ganaderas; a pesar de esto, un Iñ 
por.100 se emplea en el ramo de la 
const rucción. Otro dato es como no 
se trabaja fuera de los límites del 
término.

La composición del Ayunta
miento es de seis concejales, tres 
de ellos pertenecen a UCD. dos al 
grupo independiente número uno y 
el miembro restante a otro grupo 
independiente denominado como 
grupo número dos. El alcalde de la 
localidad pertenece al grupo inde
pendiente número uno.

Fiestas populares
buitre los días 14 y 16 de sep

tiembre se celebran las fiestas pa
tronales de este pueblo en honor al 
Santísimo Cristo de la Esperanza. 
Antiguamente se celebraban las 
fiestas populares los días 15 y 16 
de agosto, fiesta de San Roque; di
chas fiestas dejaron de celebrarse 
porque interrumpían en exceso, se
gún la tradición, las faenas de ve
rano de los agricultores, por lo que 
se trasladaron a las fechas que son 
las actuales. En dichas fiestas pa
tronales se celebran, entre otros 
actos, capeas de vaquillas, novilla
das. bailes hasta altas horas de la 
madrugada en la plaza pública y 
algunas competiciones deportivas 
que van dirigidas a los pequeños.

Por cuanto se refiere a los platos 
típicos de Hinojosa de San Vicente 
se podrían destacar, eñtre otros, 
las orejas a la salsa y las migas al 
picatoste.

Historia y monumentos

Ene una villa del señorío de don 
•Juan Fernández. Portocarrero, car
denal, conde de Palma, marqués 
de Montesclaros. Con un clima 
templado y saludable, el caserío se 
localiza en un lugar delicioso y 

aplacible por el panorama que des
de él se contempla; su valle, con 
abundante y sabrosa fruta, fue 
comparado ¿i la italialana ciudad 
de Mantua.

La iglesia parroquial es un edifi
cio de sillería y manipostería de 
una nave, con ábside de cinco pa
ramentos reforzados, al igual (pie 
el cuerpo de la iglesia, con contra
fuertes muy sólidos y acentuados. 
El presbiterio lo protege una her
mosa bóveda de crucería ojival, 
época de evasión. El arco triunfal 
descansa sobre unos pilares deco
rados con labor de perlas de estilo, 
ojival dentro del siglo XVI. La es
tructura exterior del templo indica 
que estuvo destinado a recibir una 
bóveda que no llegó a construirse. 
La torre, (pie debió de labrarse me
dio siglo después que la iglesia, es 
de sillería y planta cuadrada, con 
arcos semicirculares para las cam
panas; el templo se dedicó a la Pu
rísima Concepción y es de comien
zos del siglo XVL

En la cumbre* meridional del lla
mado cerro de San Vicente se en
cuentra situado el castillo de San 
Vicente, que se prestaba como for
taleza de grandes dimensiones y de 
la que quedan escasos restos, (’on- 
serva en parte la muralla circun
dante de poca altura y una torre de 
planta circular al sureste y otra 
destacada, (pie remata en planta 
curvilínea, al noroeste. El aparejo 
es de manipostería, de cal y de pie
dra de mediano tamaño, colocadas 
con bastante regularidad, con una 
arquitectura militar posiblemente 
del siglo XII.

En estos parajes serranos, se hi
zo fuerte Viriato contra los genera
les romanos; después de derrotar, 
en el 146 a. de J. (’., a Cayo Pian
do, se refugió en esta serranía. Los

aganHa provincial toledana

Vista parcial del pueblo, con la escarpada sierra de San Vicente 
al fondo

santos hermanos mártires Vicente, 
Sabina y Cristeta, fugitivos de Ta
lavera. su patria, huyendo de-la 
persecución de Daciano se refugia
ron. probablemente, y vivieron du
rante algún tiempo en una cueva 
cuyo ingreso, hoy vedado, aún se 
descubre en la cúspide mayor más 
alta del monte, a unos doscientos 
metros del castillo. En su cima se 
encontraron sepulcros y lápidas 
votivas, como la dedicada al dios 
ibérico Togoti. Parece verosímil 
(pie los hispanorromanos dedica
ran allí un templo a los mártires, 
por lo menos así venía creyéndose 
de antiguo, y esto mismo lo consi
guió. a finales del siglo XVI. el in
signe padre Mariana en su libro 
«De rega, de regis institucionern».

En el valle del paraje llamado 
del Piélago, existen las ruinas de 
un convento que, al parecer, lo po
seyeron los templarios con la fama 
de su religión y con sus considera
bles riquezas y rentas.

Población: 636 habitantes.
Extensión: 3.033 hectáreas.
Actividad económica: agrícola y ganadera.
Corporación municipal: seis concejales (tres de UCD, dos inde

pendientes - grupo número uno — , al que pertenece el al
calde, y uno del grupo independiente número dos.

De acuerdo con el padre Maria
na, y aunque la voz culta atribuya 
hoy el orificio, que sirvió de refugio 
a los hermanos, a los moros, parece 
ser obra de cristianos y, tal vez, de 
los mismos templarios que lo pose
yeron hasta su extinción y que, con 
todos sus bienes, debió pasar a la 
llamada abadía de San Vicente, 
que existió en la Santa Iglesia de 
Toledo.

En el momento de su fundación, 
Hinojosa contó con el cerro de San 
Vicente y se le cedió la ermita y la 
imagen de Nuestra Señora de los 
Angeles, sita desde tiempo inme
morial en la sierra que da nombre 
al cerro y a la segunda mitad del 
nombre del pueblo.

Para finalizar, ya en el si
glo XVIII se conocían tres ermitas: 
Santiago, situada al oeste; San Se
bastián, al sur, y San Roque, al 
norte, ermitas todas ellas desapa
recidas.

Toledo, hoy____
A LAS 9:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial. Curso de fiscalidad y 
contabilidad: tema sobre la imposi
ción directa: liquidación, bonifica
ciones, exenciones.
A LAS 11,3(1:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial. Curso de fiscalidad y 
contabilidad: tema de cuenta de ex
plotación, otros resultados y aplica
ciones de resultados.

EXPOSICIONES
•Cámara de Comercio. IPlaza de 
San Vicente, 1.) Oleos de José Mo
ran. Laborables, de 12 a 14 y de 1S 
a 21 horas. '
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benaeazón.) Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables, de 18 a 21 horas.

—Toledo, ayer—
5 de noviembre de 1582: Dos 
eruditos de Europa se estable
cen en Toledo.
Fueron Pedro Pantino, qué 

había estudiado en Lovaina y 
fue llamado por el entonces ad- 

- ministrador de la archidiócesis 
de Toledo en nombre del carde
nal Alberto García de Loaisa y 
Girón, ilustre talaverano.

El destacado protector de las 
letras le colocó como profesor 
de griego en el colegio de Santa 
Catalina y ponía bajo su cargo 
la rica biblioteca que contenía 
más de trescientos manuscritos. 
Tal biblioteca era propiedad 
del erudito García de Loaisa, 
aficionado a adquirir códices.

Trajo también a Toledo a 
Antonio Calosinás. calígrafo 
cretense, que se estableció co
mo médico en nuestra ciudad, 
al que encargó la revisión de las 
copias de los manuscritos grie
gos.

A los dos puso en contacto 
con los Covarrubias, con el pa
dre Juan de Mariana y con el 
deán don Diego de Castilla, 
Protector del Greco.

Así era la ciudad de Toledo a 
finales del siglo XVI, con pinto- 
fes como El Greco y con sabios 
V humanistas que difundían la 
cultura clásica por Europa.

; Clemente PALENCIA

Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Con tempo-’ 
raneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2? 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 1£

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30,' 
.20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10.30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 (X) v 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.

' Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

- -----El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 21 gra

dos a las 14.30 horas: mínima. 9.2 
grados a las r. a las 13 horas, 18,2 
grados. Humedad relativa del aire: 
67 por 100. Presión atmosférica: 
725.2 milímetros. El día transcurrió 
despejado, amaneciendo con una es
pesa neblina que se disipó a lo largo 
de la mañana; los vientos fueron en 
calma por la mañana y flojos de 
Oeste por la tarde.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol .-ale a las 7.16 hora-: se pone a 
las 18.53. Duración del crepúsculo: 
28 minutos. La luna sale a las 20,26; 
se pone a las 9.39. Fase lunar: Luna 
¡lena.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de, Mendigorría. 1. Teléfono 
212442.) A las 6.30. 8,30 y 10.30: 
..Paradaise ■■. Mayores 14 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la. 7. Teléfono 221623.) A las 5.45. 
7.15. 9 y 10.30: Solo ante el peligro». 
Tolerada.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.) Cerrado.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos. 
18. Teléfono 220*17.) A la- 6 y S- 
-Patrizia». de Hubert .I'rank. Mayo
res 18 años.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

------ Farmacias-------
TOLEDO

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (hasta la- 
diez).

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plaza. 23 (toda la noche). ■ 
TALAVERA

Dionisio Fernández Lahera.— 
Avenida del Principe, 23 (hasta las 
diez).

María del Carmen Jiménez 
Bosch.— Santa Teresa. 78 (toda la 
noche).

Nacimientos,__
y defunciones

Nacimientos: Carolina, hija de 
José Cruz. Díaz-Btrnardo y Ana Ma
ría Moreno de Redrojo; María Vic
toria. hija de Manuel Aguado y Ju
liana Cantero; Cristina, hija de Vi
cente Mendoza y Luisa de la Cruz.

Defunciones: Doña Angeles Pi- 
mentel, de 93 años; don Tomas v az- 
quez Avila, de 52.

. Horario. 
de trenes

MadrM-Toledo: 7,25 (F), 6,11 IA). 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (í>), 16,30 (A), 17,30) (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Cupón pro ciegos—.
Número premiado ayer

336___

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
| Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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Le endosó cuatro goles al Villaluenga LOS VIERNES/ ATLETISMO

Al fin resurgió 
el Yuncos

En tarde casi veraniega se presentó el Yuncos en Villaluenga para 
ganar con autoridad su primer partido en esta temporada.

Los equipos formaron así: Villaluenga: Vicente, Paco, Carlos, Ramiro, 
Manolo, Codillo, Bala. Angel, Félix, Pablo y Pedro.

Yuncos: Rafa, Aniceto, Pablo Fernando, Alberto, Miguel, Aparicio 
(García), Pirri (Pepe), Nombela, Miguelete y Gandí.

Comenzó) el partido con fuerte presión del Villaluenga, lo que aprove
chó el Yuncos para contraatacar con rapidez. En una jugada en la que 
intervino toda la delantera, Pirri inaugura el marcador. Este mismo 
jugador establecería el 0-2 en una falta directa sacada a la escuadra. 
Miguel conseguiría el tercero, aprovechando un rechace del portero. Con 
este resultado finalizó) la primera parte.

Con un Villaluenga entregado y siguiendo el Yuncos con su ordenado 
juego, Miguelete puso el 0-4, colándose él mismo hasta la misma línea de 
meta.

J. AGUADO

La Puebla, 1; Tembleque, 2: 
Más positivos para el líder

Resultado: Puebla de Almora- 
diel, 1; Tembleque, 2.

Campo municipal Cigüela.
Arbitro: Señor Romero, con al

gunos fallos.
Entrada: Bastante buena (mu

chos seguidores del Tembleque se 
desplazaron).

Goles: A los 20 m. del segundo 
tiempo, Carlos por el Almoradiel, y 
por el Tembleque, Justi, a los 30 
del primer tiempo y a los 28 del 
segundo.

Almoradiel: Antonio, Enrique, 
Nemesio, Raimundo, Rómulo, Car
los, Constantino, Luis, Leandro, 
José y Angel.

Tembleque: Curro, Juanito, To
más, Antonio, Javi, Carrascosa I, 
Carrascosa II, Recio, Méndez, 
Agustín y Justi.

Mal partido del Tembleque, que 
en todo momento se vio superado

por rapidez y coraje por los hom
bres del Puebla, que jugaron a un 
ritmo endiablado, siendo el centro 
del campo dominado durante todo 
el partido por el Almoradiel, y un 
resultado justo hubiese sido un 
empate, aunque más bien pudo ga
nar el Almoradiel, pues tuvo mu
chas ocasiones, unas desperdicia
das y otras por la gran tarde del 
portero del Tembleque, Curro, que 
hizo paradas sensacionales. Por 
otra parte, los hombres del Tem
bleque tienen una excelente clase y 
no se les puede dar ninguna opor
tunidad, y fue lo que ocurrió, que 
en dos oportunidades que dieron al 
goleador Justi, éste, como siempre, 
las aprovechó.

El próximo domingo, por retira
da del equipo contrario, al Tem
bleque le toca descansar.

____Tiro olímpico_______________________________

El equipo de Guadalajara 
destacó en el campeonato 
castellano-manchego

El II campeonato de Tiro Olímpico de Castilla-La Mancha se disputó 
con éxito y normalidad en el campo La Bastida. La participación ha 
tenido calidad, aunque la Federación Toledana se ha visto superada en 
casi todas las especialidades por el resto de los equipos de la región. La 
selección más destacada ha sido Guadalajara, que, sobre todo en plato, 
ha copado todos los puestos de honor. También ofrecemos a nuestros 
lectores las clasificaciones de ese I Trofeo Ciudad de Toledo, que con 
participación de tiradores de Castilla-La Mancha ha tenido lugar para
lelamente al campeonato castellano-manchego.

Clasificaciones
EQUIPOS

Plato: 1, Federación Provincial Guadalajara, 291; 2, Federación Provin
cial Toledo A, 280; 3, Federación Provincial Toledo B, 270.

Grueso calibre: 1, Federación Provincial Cuenca, 1.653 puntos; 2, Fede
ración Provincial Toledo, 1.618; 3, Federación Provincial Guadalajara, 
1.591.

Carabina match olímpico: 1, Federación Provincial Guadalajara, 1.636 
puntos; 2, Federación Provincial Toledo, 1.579; 3, Federación Provincial 
Cuenca, 1.259.

INDIVIDUAL
Plato: 1, Rafael González (Federación Provincial Guadalajara); 2, Jesús 

Valenciano (Federación Provincial Guadalajara); 3, Juan Manuel Merino 
(Federación Provincial Guadalajara).

Grueso calibre: 1, Gonzalo Igualada (Federación Provincial Cuenca), 
560 puntos; 2, Ana María'Buendía (Federación! Provincial Cuenca), 557; 
3, Rodrigo de Mesa Ruiz (Federación Provincial Toledo), 548.

Carabina match olímpico: 1, Iglesias García (Federación Provincial 
Guadalajara), 556 puntos; 2, Francisco Polanco (Federación Provincial 
Toledo), 548; 3, Vicente Martínez Aldonza (Federación Provincial Guada
lajara), 546.

I Torneo Ciudad de Toledo

Plato: 1, Rafael González, de Guadalajara; 2, Pedro López, de Madrid- 
3, Jesús Valenciano, de Guadalajara; 4, Luis García Gamero, de Toledo; 
5, Luis Jiménez Duce, de Toledo, 6, Juan Manuel Merino; 7, Cristóbal 
Vmuesa; 8, Manuel Cenamor; 9, Julio Martín; 10, Rafael Velasco; 11, 
Bonifacio Gómez; 12, Benito Clemente; 13, Carmen González; 14, José 
Cano; 15, Emilio Velasco.

Grueso calibre: 1, Gonzalo Igualada, 560, de Cuenca; 2, Ana María 
Buendía, 557, de Cuenca; 3, Rodrigo de Mesa Ruiz, 548, de Toledo; 4 
Angel Pérez Utrilla, 539, de Toledo; 5, Francisco Blanco, 536, de Guadala
jara; Lujan y González García, 536; 8, Alfonso López Lago, 531; 9 Pinto 
y Palomares, 528; 11, Caballero, 527; 12, Rosa Villanueva, 526; 13, Martín 
de Almagro, 524; 14, Enrique Higueras, 521; 15, Santiago Rivero Hernán
dez, 517.

Garabina match olímpico: 1, Iglesias García, 556, de Guadalajara; 2, 
Polanco Cedenilla, 548, de Toledo; 3, Martínez Aldonza, 546, de Guadala- 
jaJ?’ Hernández Almendros, 534, de Guadalajara; 5, Martínez Cruz 
523, de Toledo.

Su recuperación es lenta pero efectiva

José Luis González: 
«Creo que podré competir 
en pista para enero»

En un medio informativo de Madrid aparecieron unas manifestaciones 
de José Luis González, el número uno indiscutil)le de nuestros atletas, en 
las que decía que si el próximo día 20 no se sentía recuperado de su 
pesada y misteriosa enfermedad, optaría por retirarse de la competición. 
Nuestra sorpresa fue grande, pues pensábamos que José Luis estaba 
entrenando y que se hallaba, por fin, en una línea ascendente. Inmediata
mente fuimos a su encuentro para que nos aclarara su «retirada».

En las pistas de la Escuela de Educación Física nos encontramos con 
su entrenador, Martín Velasco, que de entrada nos desmiente esas decla
raciones: «Está a punto de llegar, pues viene desde el pinar y ya verás 
como está bien de moral. Además se está recuperando lentamente y no 
hay problemas.»

Cuando Pepe llegó, tras cincuenta minutos de correr, le abordamos y 
como nos había anunciado su entrenador, desmiente que se vaya a retirar 
de la competición. «Yo lo que le dije a ese informador fue que me daba 
un plazo de un año, pero nunca que el 20 de noviembre me retirara.» «Yo 
sé que la recuperación total va a venir muy lentamente, porque son cinco 
meses de inactividad y hay días en los que noto más el esfuerzo de los 
entrenamientos. Algunas veces tengo depresiones, lógicas, porque en este 
deporte no hay motivaciones (una pelota o una bicicleta): todo lo tienes 
que hacer solito.»

A pesar de esos bajones de moral, viendo entrenar a Pepe nos da la 
impresión de que en unos meses puede estar preparado para empezar a 
competir. «La competición la tengo olvidada por el momento y me daría 
con un canto en los dientes si pudiera participar en alguna el próximo 
verano, aunque espero que para enero podré competir en pista.» Lo dicho: 
la recuperación es lenta, pero efectiva, y a pesar de que algunos días entre 
el atleta en un bache, porque no puede mantener el ritmo que le gustaría, 
la «gripe mal curada» parece que va dominándose. Actualmente sigue 
sometido a tratamiento médico, con inyecciones y sustancias como el 
carnicor, que pusieron de moda los mundialistas italianos «y que no hace 
milagros», según nos dice José Luis. Un José Luis González que va para 
arriba y que está absolutamente concienciado de que no hay milagros, 
que la recuperación tiene que venir a base de trabajo: «Por ejemplo, 
Camacho tardó mucho tiempo en coger su forma tras la grave lesión que 
tuvo, pero se recuperó finalmente y ya lo ves...»

Que lo veamos todos.
Fernando LLAMAS

Las categorías una a una

Cadetes masculinos 
calidad en alza

Cuadro de la temporada 1981-82

Atletas Nac. 1 2 3 4 5 6 7 8 9 Club
Fernando. Sánchez-Mayoral .... 68 1 — 1 1 1 1 1 — 1 Joma-Evan
Manuel Jesús Martín ............. 67 5 — 3 — 2 2 ---- — Joma-Evan
Gregorio Merchán .................. 67 3 — 5 — 4 4 2 — 3 CAT-Jucun
Javier Núñez ......................... 68 4 — 6 — 3 — 3 — 2 CAT-Jucun
Pedro Ramos González ..........  67 7 1 10 — 7 5 7 — 7 UD. Torrijos
Fernando Sánchez Dguez.......  68 8 — 17 4 6-----2 5 Joma-Evan
Juan Pedro Sánchez,.............  67 -----  14 — 5 3 ---------Joma-Evan
Raimundo Vidales ................. 68 12 2 --------- 7 9 6 11 CAT-Jucun
José Luis Torres ...................  68 9 — 18 — 13 14 4 4 4 CAT-Jucun
Pablo López Argudo ............  67 -----  16 6 9 4 14 ----- CAM-Nieto
Juan C. Gutiérrez ................. 67 10---------11 —---------- Cárcavas
Julián Gutiérrez ....................  67 18 — 31 7 8 11 6 3 — Joma-Evan
Miguel A. García...................  67 -------------  27 9 5 7 — CAT-Jucun
Pedro Martín Cabañas ......... 67 16------------ 12 11 12 — UD. Torrijos
Vicente Rodríguez ................. 68 13 6 19 — 24 — 12 — 8 UD. Torrijos
Feliciano Benito ....................  67 ------ 34 9 14 15 8 — 6 CAM-Nieto
Rafael Moreno...................... 68------------------- 18 16 13 CAT-Jucun
Jesús López Díaz .................. 68------------ 18--------------Joma-Evan
Benito de las Heras..............  67 -----  11 30 12 ------------ CAM-Nieto
José Luis Quintanar.............  67 -----  35 11 16 — 15 ----- CAM-Nieto

Pruebas: 1, CAT; 2, Cárcavas; 3, Sonseca; 4, Quintanar; 5, Clubs; 6, 
Fuensalida; 7, Torrijos; 8, C. Toledo; 9, Los Yébenes.

La temporada pasada, 
realidades y esperanzas

En la categoría cadete masculi
na, donde ya los atletas se sienten 
incluidos dentro de este deporte 
tan sacrificado, se han apreciado 
confirmaciones de atletas que ya 
demostraron sus cualidades en las 
categorías inferiores, aunque algu
nos, por diversas circunstancias, lo 
hicieran en menor proporción de la 
esperada, y algunas pequeñas sor
presas en otros de los que no se 
tenía conocimiento y que han co
menzado a demostrar lo que tienen 
dentro, el problema será que a es
tos recién incorporados, dentro de 
la categoría donde el nivel deporti
vo es muy elevado, se les incorpore 
de lleno a la actividad atlética, y no 
sea todo fruto de una breve espe
ranza.

A nivel individual, la superiori
dad ha sido total de un atleta que 
ya en la categoría infantil el pasa
do año demostró sus cualidades 
atléticas, avalado por el hecho de 
que no ha sido derrotado en ningu
na de las pruebas en que participó, 
ya fuera dentro de la provincia o 
fuera de ella. Ese atleta, «in natu
ra», superdotado, no es otro que la 
esperanza del atletismo toledano 
Fernando Sánchez Mayoral, orga-

ceño de nacimiento y encuadrado 
en el club que acoge a todos, o casi 
todos, los atletas de la zona.

Pero junto a este fenómeno atlé
tico, otros atletas han demostrado 
que no le iban a la zaga en calidad 
y dedicación, paseando el pabellón 
toledano en todas aquellas pruebas 
en que participaron, codeándose, e 
incluso superando, a otras provin
cias que tienen una masa humana 
mucho mayor que la nuestra. Ahí 
están los nombres de Manuel Jesús 
Martín, atleta que después de pa
decer el anonimato al tener algún 
rival o compañero de equipo por 
delante, cuando parecía haber lo
grado su objetivo parece irremisi
blemente perdido para el atletismo 
y el deporte por factores completa
mente externos al deporte mismo y 
sin una razón lógica que lo justifi
que, así como los Gregorio Mer
chán, que este año en la categoría 
juvenil pueden dar mucho de sí; el 
moracho Javier Núñez (que, al 
igual que Sánchez Mayoral, segui
rá este año en la categoría), el bu- 
rujonero Pedro Ramos y los tam
bién sonsecanos Fernando Sánchez 
y Juan Pedro Sánchez. Este último 
atleta, al igual que el toledano Rai
mundo Vidales, vieron truncada su 
temporada por una inoportuna le
sión.

El sábado inició 
su marcha

Plan de promoción 
de la Diputación

La primera fase durará 
seis semanas

El plan de promoción de la Di
putación, en su segunda fase, se 
puso en marcha el pasado sábado 
con la presencia de varios cientos 
de alevines de atletas que dieron 
color y ambiente a la nueva pista' 
de atletismo del Salto del Caballo.

El mencionado plan, que se de
sarrollará todos los sábados duran
te dos horas (diez a doce), está di
rigido por un entrenador nacional 
de atletismo, don Manuel Vinuesa, 
teniendo a su cargo a otros seis 
entrenadores nacionales, cada uno 
de los cuales tendrán la responsa
bilidad de cada una de las seis es
pecialidades en que se dividirá el 
plan. Los entrenadores nacionales, 
con la especialidad a la que dedica
rán sus cuidados, son los siguien
tes:

Lanzamiento de peso, Jaime 
Coll.

Lanzamiento de disco, Llinares.
Lanzamiento de jabalina, Lo- 

bón.
Salto de altura, De la Chica.
Salto de longitud, María del 

Carmen Alvarez.
Velocidad, Gabriel Hernández.
Cada uno de los mencionados 

entrenadores estará auxiliado por 
un monitor nacional de atletismo, 
algunos de los cuales ha surgido de 
la última promoción celebrada en 
nuestra provincia.

Los jóvenes atletas han sido re
partidos en seis grupos diferentes, 
y durante las seis primeras sema
nas, la del pasado sábado fue espe- 
cíficameante informativa y sirvió 
para una primera toma de contacto 
y una mejor agrupación de los asis
tentes, rotando todos los grupos 
por las manos expertas de todos los 
entrenadores antes mencionados. 
Al frente de cada grupo asistirán 
uno o dos monitores, dependiendo 
del número de atletas, que serán 
los responsables de la perfecta en- 
cuadración de ellos en las especia
lidades que les corresponda cada 
semana y controlarán la dedicación 
de cada uno de los atletas.

Paralelamente a la actividad 
realizada cada sábado, los delega
dos de cada centro educativo o 
club realizarán diversas pruebas, 
cuyos resultados se llevarán a una 
ficha individual que tendrá cada 
alumno, durante la semana, con lo 
cual su actividad será más conti
nuada.

Durante esas seis primeras se
manas, y dentro de la rotación 
mantenida, cada entrenador some
terá a un «test» específico de la es
pecialidad a cada uno de los atletas 
que pasen por sus manos, realizán
dose una selección imprescindible 
para una labor racional en las se
manas siguientes, hasta completar 
las veinte de las que consta este 
plan.

Existe la posibilidad de que los 
atletas que después de efectuados 
los diferentes «test» no hayan sido 
seleccionados por sus especiales 
características, para estas especia
lidades, puedan seguir desarrollan
do el atletismo en otras nuevas, 
como el fondo y medio fondo, pa
sando a las órdenes del entrenador 
Martín Velasco.

Importante fue ver el ambiente 
existente el pasado sábado, y que 
mañana se verá aumentando por la 
presencia de otros nuevos aspiran
tes que el pasado no asistieron por 
la fecha en que se hizo, propicia a 
realizar un largo puente.



6-XI-1982 pág. 47

1^»MMHUnME

4yer no habían cobrado aún los salarios de octubre

Los trabajadores de la residencia califican 
de caótica la situación del centro sanitario

Según el director de la residencia Virgen de la Salud

«Tener un retraso de unos días 
al cobrar no es tan anormal»

Desde hoy, y durante un período de tiempo indefini
do, los trabajadores de la residencia sanitaria Virgen 
de la Salud mantendrán una concentración, a las once 
de lp mañana, ante el despacho del director en señal de 
protesta por las irregularidades que se están produ
ciendo en el pago de Tos emolumentos. Hasta hoy, por

poner un ejemplo, no se han hecho efectivos los pagos 
correspondientes al mes de octubre, cuando habitual
mente estos se realizan puntualmente los últimos días 
del mes. Ante todo esto, lógicamente, el ambiente que 
ayer se respiraba en el centro se puede considerar de 
tenso e incluso con matices violentos.

Atanasio Ballesteros, director de la residencia sanitaria Virgen de la 
Salud, manifestaba en la mañana de ayer a YA de Toledo que estar unos 
días sin cobrar no es una cosa tan grave. «Pienso que no es una cosa 
anormal. Por ejemplo, yo cuando trabajaba en La Paz también me 
ocurrió varias veces algo parecido», manifestaba el señor Ballesteros.

El problema que YA de Toledo 
previno ya hace un mes en esta 
minina página surgió inicialmente 
de la reducción de presupuesto rea
lizado este año y que. lógicamente, 
desembocó en que el mismo no lle
gara ni tan siquiera para cubrir los 
siete primeros meses. El Insalud 
fue poniendo parches al apunto a 
base de solicitar créditos (pie llega
ban puntualmente, hasta (pie este 
mes, el día 26, se recibía una orden 
de Madrid dando el visto bueno al 
pago de las nóminas pero no a los 
emolumentos por horas extras y 
guardias realizadas. Claro está (pie 
por problemas de mecanización el 
salario regular y las percepciones 

' extras no se pueden separar y ayer, 
día 5, nadie en el centro había co
brado una peseta a pesar de las 
presiones ejercidas por el comité.

A la vista de esto, los trabajado
res, en asamblea, decidieron con
centrarse a las once de la mañana 
en la primera planta, lugar donde 
está ubicado el despacho del direc
tor, reunión que fue aplazada hasta 
la 1.30 a petición del comité, argu
mentando que se estaba negocian
do en esos momentos. Entre estas 
dos horas, un redactor de este dia
rio pudo contemplar cómo los áni
mos, tensos desde el principio se 
iban excitando y algún que otro 
trabajador nos comentaba que una 
mano negra se estaba llenando de 
millones a costa de ellos, e incluso 
que estaban dispuestos a llevar a 
los comedores de la casa a sus fa
milias para que si no cobraban al 
menos comieran. De otro lado, los 
más serenos señalaban que hay 
mucha gente en la casa que no co
bran ni extras ni guardias, por lo 
que no debían retenerse todos los 
salarios.

Ya una vez en la asamblea, el 
comité dio buena cuenta de la reu
nión mantenida con la dirección 
del centro y el director provincial 
del Insalud, señalando (pie ambos 
les habían manifestado de un lado 
que los salarlos del mes pasado ya 
podrían cobrarse y no existían 
tampoco problemas para percibir 
los de noviembre, y de otro que no 
se podían comprometer a asegurar 
el salario de diciembre. Asimismo, 
el director —según palabras del co
mité— les pidió ayuda para gestio
nar una reducción en las guardias y

Las colectas de hoy y mañana, 
para gastos de la visita del Papa

Las colectas que se recauden en
tre hoy y mañana en los templos de 
la diócesis irán destinadas íntegra
mente a sufragar los gastos ocasio
nados por la visita del Santo^Padre 
a Toledo. Puestos al habla ton el 
gabinete de prensa del Arzobispa
do, expresaron a YA de Toledo que 
el cardenal primado, don Marcelo 
González Martín, esperaba una 
respuesta positiva de todos los fie
les y generosidad, ya demostrada 
en anteriores ocasiones. El delega
do arzobispal para la visita del Pa
pa ha manifestado a su vez a este 
Periódico que en el Arzobispado 
todos están contentísimos por el 
recibimiento que se ha dispensado 
en Toledo y en Guadalupe al Papa 
y esperan que, como agradecimien
to al Santo Padre por su visita, la 
colecta sea muy generosa.

En el día de ayer trascendieron 
algunas manifestaciones hechas 
Por Juan Pablo II al cardenal pri
mado. Una de ellas fue al salir de 
la catedral. El Papa dijo a don 
Marcelo: «Es la primera catedral 

las horas extras, ayuda que ellos se 
negaron a ofrecer.

Entre las muchas cuestiones que 
se plantearon en la asamblea - de 
una hora y media de duración - se 
acordó, de un lado, solicitar que se 
abra una investigación (pie aclare 
el asunto, y de otro, presentar una 
demanda en la Magistratura del 
Trabajo para que los trabajadores 
cobren los intereses por los días de 
retraso que han sufrido las nómi
nas. .Asimismo, se aprobó unáni
memente celebrar de forma indefi
nida, a partir de hoy, concentracio
nes en la primera planta hasta que 
la dirección les asegure que cobra
rán el salario de diciembre.

Los asistentes, que calificaron 
de caótica la situación de la resi
dencia sanitaria, puntualizaron 
que ésta se debe a una desastrosa 

Los trabajadores de la residencia Virgen de la Salud se reunieron 
en asamblea a primeras horas de la tarde

de España que visito. Es grandio
sa, magnífica. Sólo para ver despa
cio las cosas que hay en ella serían 
necesarios dos días.» Al salir de la 
capilla del Seminario, donde había 
dado la bendición a los 370 semi
naristas de la diócesis y a los 35 del 

Resultados definitivos para eí Senado

Prieto desplaza a su compañero 
Manuel Romero como senador

Enrique Prieto, de AP, fue proclamado ayer noche senador por la, 
provincia de Toledo en el recuento efectuado por la junta electoral 
provincial. Esto supone que su compañero de partido, Manuel Rome
ro, ha quedado excluido, en contra de lo que en un principio se 
pensaba. Los votos obtenidos por Prieto han sido 95.119, siendo los de 
Manuel Romero 95.009.

Esto quiere decir que los resultados definitivos al Senado por la 
provincia de Toledo son: Manuel Díaz Marta (PSOE), Eladio Lujan 
(PSOE), Ricardo Sánchez (PSOE) y Enrique Prieto (AP).

gestión de ios responsables. Por 
otro lado, cabe señalar también 
que los proveedores llevan sin co
brar desde el mes de julio, y según 
hemos podido saber de fuentes 
dignas de todo crédito, algunos es
tán dispuestos a no cumplir más 
pedidos mientras no se les pague. 
Esta situación, como apuntábamos 
en otra informaciónde esta página, 
se ha repetido en las distintos am
bulatorios de la provincia, e inclu
so en el ('entro Nacional de I’ara- 
pléjieos, donde también ayer los 
trabajadores celebraron asamblea.

Por último, sólo señalar (pie, de 
momento, el comité de empresa es
cribió ayer un telegrama al minis
tro de Sanidad pidiéndole explica
ciones y ha solicitado la celebra
ción de una junta de gobierno ex

traordinaria.

Colegio Inglés, de Valladolid, Juan 
Pablo II expresó a su anfitrión, el 
cardenal primado: -Me produce 
mucha alegría ver un Seminario 
como éste, con tantos seminaristas. 
Pero no puedo detenerme. He de 
seguir viaje.

('orno informamos en esta misma 
página, el ambiente en el mayor 
centro hospitalario de Toledo era 
ayer muy tenso. Poco después de 
las diez de la mañana nos pusimos 
en contacto con el dtxlor'Balleste
ros: «El pago de las nóminas se ha 
demorado desde el 1 de noviembre. 
Por lo general, se suele cobrar el 30 
o el 31 de cada mes, y este mes 
todavía no ..hemos cobrado. El pro
blema ha surgido en la tesorería 
provincial, en el INSS, que es el 
organismo encargado del abono de 
las nóminas. No me importa repetir 
que estó no es una cosa anormal, en 
la Paz a veces ha habido retrasos de 
hasta diez o doce días.»

—Entonces qué es lo que pasa. 
¿Se ha producido un problema de 
liquidez?

— La falta de liquidez no está to
davía claro que exista. Lo único que 
puedo decir es que estábamos pen
dientes de una ampliación de crédi
to, que se ha hecho, aunque no se 
conoce en qué cuantía. Pero debe 
quedar bien claro que el problema 
para el pago de las nóminas ha sur
gido al tener que abonar las*horas 
extraordinarias y las de guardia. 
Como todo está mecanizado y en la 
nómina viene recogido el sueldo 
normal más estos dos apartados a 
quien le corresponde, al no háber 

ENTIDAD 
BANCARIA 

para su oficina de próxima apertura 
en Toledo desea 

contactar con persona 
con experiencia en el sector

Se requiere: 
— Profesional con amplios conocimientos de la 

operatoria bancaria, que sea capaz de dirigir y 
motivar al equipo de personas que tendrá a su 
cargo.

— Deberá tener un gran espíritu de superación que 
le permita desarrollar el amplio plan de expan
sión proyectado.

— Se valorará el estar en posesión de titulación 
académica adecuada al puesto.

— Edad comprendida entre veintisiete y cuarenta 
años.

Se ofrece:
— Puesto de gran responsabilidad dentro de nues

tra organización.
— Amplias posibilidades de promoción en función 

de los resultados obtenidos.
— La retribución se fijará de. acuerdo con las carac

terísticas y experiencia del candidato seleccio
nado.

El proceso de selección será totalmente confidencial 
en base a entrevistas individuales y garantizando la 
más absoluta reserva en el proceso de selección. 
Los interesados deberán enviar historial académico y 
profesional al apartado de Correos 167 de Tole

do, indicando teléfono de contacto

dinero para pagar las horas extraor
dinarias y las de guardia, por eso es 
por lo que no se han abonado los 
honorarios.

Según nos dice elMoctor Balles
teros, la orden de pago existe desde 
hace tres o cuatro días, pero han 
podido influir una serie de cosas, 
como la misma visita del Papa, que 
expliquen el retraso en la percep
ción de los sueldos. Los 91.428.695 
pesetas que supone la nómina del 
centro incluye los honorarios del 
personal de la residencia Virgen de 
la Salud, del ambulatorio San Ilde
fonso de Toledo, de los dos ambula
torios de Quintanar y Villaoañas y 
del consultorio del Polígono Indus
trial de Toledo.

Al .preguntarle al director de la 
Residencia Sanitaria si estos retra
sos estaban influyendo negativa
mente en la dispensación sanitaria, 
nos aseguró que no. «La normalidad 
del centro, después de haber tenido 
que cerrar varias salas durante el 
verno por falta .de personal y dinero 
para hacer sustituciones, se realiza
ría a partir de hoy», expresaba el 
doctor Ballesteros. También nos di
jo que no pensaba dimitir «porque 
mi cargo no es político. Pobre hos
pital como la dirección se plantee 
por cuestiones políticas!»
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El gobierno regional pone 
todos sus cargos a disposición 
de los órganos de UCD
El presidente de la región mantendrá 
consultas con los partidos con representa
ción parlamentaria

La reunión del Consejo de gobierno de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, que presidida, por Gonzalo Payo Subiza, se cele
bró ayer en el palacio de Fuensalida, en Toledo, realizó) un análisis de 
la situación política presente en la región como consecuencia de las 
recientes elecciones generales.

La postura del Consejo de gobierno de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha se resume así:

©
Considerar que el Consejo de gobierno, legítimamente constituido 
de acuerdo con el estatuto de autonomía, puede continuar hasta 
las próximas elecciones regionales ejerciendo su función de órgano 
ejecutivo de la región, tal y como establece la disposición transitoria 
tercera del estatuto de autonomía de Castilla-La Mancha.

©
Que. no obstante la legitimidad de su constitución y, por tanto, su 
permanencia dados los recientes resultados electorales, ha toma
do la decisión política de poner a disposición de los órganos nacionales 
y regionales de UCD todos sus cargos, continuando en los mismos para 
evitar vacío de poder mientras se adoptan las decisiones al respecto.

©
Que el presidente de la Junta de Comunidades mantenga las 
consultas oportunas con los órganos nacionales y regionales de 
Unión de Centro Democrático, así como con los partidos políticos con 
representación parlamentaria en la región, con el fin de estudiar las 
soluciones más favorables para Castilla-La Mancha.

O
 En la reunión del Consejo de gobierno se trataron, asimisipb, 
temas relacionados con la actividad de las consejerías de la Junta 

de Comunidades de Castilla-La Mancha.

E1 comité federal del PSOE 
celebrará este fin de semana 
una reunión que puede ser cru
cial para el futuro desarrollo 
político de la región. Del órgano 
máximo socialista saldrá una 
postura ante el gobierno autonó
mico centrista, que el partido 
mayoritario considera ilegal. 
Un portavoz socialista expresa
ba a nuestro diario que «estaban 
dispuestos a conceder una salida 
honrosa para que la dimisión de 
Gonzalo Payo y su gabinete no 
pueda producirles' un desaire 
personal.

El PSOE de Castilla-La Mancha 
continúa considerando ilegal la

-Junta autonómica, emanado .de la 
sesión constitutiva del parlamento

con uníi composición obtenida del

representación parlamentaria en 
aquel momento. El PSOE alegó 
que esto no era serio, pues conside
raban. como luego ocurrió, que los 
resultados del 28 de octubre serían 
notablemente diferentes. «Ahora 
nos encontramos que el gobierno 
autonómico centrista no se sabe a 
quién representa, pues es conocida 
la representación parlamentaria 
conseguida en las últimas legislati
vas.,, nos decía nuestro interlocutor

En el comité federal, que se reú
ne entre hoy y mañana, va a dedi
car una especial atención al apar
tado de las autonomías, examinan
do sobre todo las que actualmente

El PSOE celebrará una reunión, 
crucial para la autonomía

Mantienen que la constitución del parlamento regional fue ilegal

Gonzalo Payo, a la izquierda, despachando con Victoriano Borre
guero

Los partidos toledanos 
examinan el resultado electoral 
y la estrategia próxima

Los principales partidos políticos están celebrando, o lo van a hacer, 
reuniones para examinar los datos de los resultados habidos en las 
elecciones del 28 de octubre pasado. Unión lde Centro Democrático 
tenía previsto para ayer por la tarde un encuentro del comité provin
cial, aunque al final había dudas de si celebrarlo o no al no haber 
solucionado «nada» el comité nacional, que se desarrolló el jueves por 
la mañana.

En realidad es el hasta hace bien 
poco partido mayoritario en el Go
bierno el que tiene que decidir más 
a corto plazo. El comité ejecutivo 
nacional, al parecer, no adoptó an
teayer ningún acuerdo sobre el fu
turo del partido, que se mueve en
tre el dilema de sobrevivir o sim
plemente enterrar las siglas de 
UCD, señeras e históricas por el 
fundamental papel jugado en la 
transición. Precisamente ante esta 
falta de definición no sé sabía ayer 
por la mañana muy bien si celebrar 
el comité provincial de UCD de 
Toledo. En la provincia, al igual 
que a nivel nacional, hay dós ten
dencias: la defensa del centro re
presentado por UCD o la aproxi
mación hacia la derecha represen
tada por AP.

Alianza Popular tiene las cosas 
más claras en la provincia después 
del excelente resultado obtenido el 
28-0. La Junta directiva provincial 
se reúne el próximo martes, a las 
seis, con dos puntos en el orden del 
día: resultados electorales y estra
tegia a seguir para los próximos 
meses. Los aliancistas están pen
sando ya en las elecciones munici
pales y autonómicas, previstas pa
ra los primeros mesas de 1983. Un 
interlocutor de AP nos decía con
vencido que con un 10 por 100 de 
error estaba seguro que sacarían 
unos 100 alcaldes en los próximos 
comicios.

El ambiente-no es tan exultante 
en el PCE de Toledo. El secretaria-

VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
EN COOPERATIVA

Y DE PROTECCION OFICIAL 
URBANIZACION COTO 

DEL ZAGAL 
Carranque (Toledo)
En parcelas de más de 500 m to
talmente valladas.
3 dormitorios.
2 baños.
Chimenea francesa.
Construcción de 1? calidad.
Urbanización con todos los servi
cios. club social, piscinas, tenis, et
cétera^

16 ANOS PARA PAGAR
GÉTECO. .Alonso Cano, .4. Madrid 

TEÍS. 4467254 y 4467258
Información en la propia urbanización los 

sábados, domingos y festivos 

do provincial, reunido a principios 
de semana, acordó convocar al co
mité provincial para hoy sábado 
por la tarde en la sede del partido. 
Salvador Junquera, secretario pro
vincial, exponía a nuestro diario 
que hay acuerdo general en abrir 
un período de examen pueblo por 
pueblo, zona por zona, del porqué 
del fracaso de las elecciones. «Sin 
hablar de tendencias es seguro que , 
en la reunión de mañana —refi
riéndose a hoy— habrá diferencias 
en los enfoques de cómo hay que 
orientar al partido. No creo que se 
produzcan cortes de cabezas», nos 
decía el señor Junquera.

Y por encima de todos, donde se 
respira más satisfacción es en el 
PSOE de Toledo, aunque ligera
mente alterada porque ahora que
da lo más difícil: gobernar, y esto 
conlleva la exigencia de encontrar 
las personas capaces para desem
peñar los cargos. El señor Fuentes 
nos repetía ayer que será precisó 
cambiar a los directores provincia
les «porque aquí se ha politizado 
completamente el cargo; ahora será 
el gobernador civil el encargado de 
definir las funciones de éstos y no 
como ha ocurrido con UCD, que 
era el secretario provincial del par
tido u otros cargos centristas». Por 
el momento el PSOE de Toledo no 
ha decidido cuándo examinará los 
resultados de las elecciones, aun
que el señor Fuentes cree que con
vocará la reunión para finales de la 
semana próxima.

GALERIA SELECCION
EXPONE

DOLORES EXTREMADOURO
OLEOS

del 5 al 21 de noviembre
Inauguración, hoy, a las 7 de la tarde

Laborables de 10 a 2 y de 4 a 8

Festivos de 12 a 2

C/ Puertallana, 14. TQLEDO. Teléfono 22 29 83

El juez instructor profundiza en posibles 
graves anomalías en el plan de urbanismo 

Martín Molina: «Si hay que poner a alguno colorado, lo haré»
Cuando todavía no ha pasado un mes desde que la Permanente 

encargara a Martín Molina la investigación del retraso del plan general 
de urbanismo, el concejal socialista ha llegado ya a unas primeras 
conclusiones, cuya profundización podrían ser muy graves para deter
minadas personas. Entre éstas aparecen el arquitecto municipal por 
aquel tiempo, Guillermo Santacruz; el presidente de la Comisión de 
Urbanismo, Antonio Díaz, y el propio alcalde, Juan Ignacio de Mesa. Lo 
seguro es que el plan lleva dilatándose desde 1979 con la celebración 
de más de cien reuniones y la inversión de muchos millones de pesetas 
en el estudio baldío.

El encargo de la Comisión Mu
nicipal Permanente a Martín Moli
na se produjo el pasado 14 de octu
bre. «Yo pedí que el juez instructor 
fuera el mismo presidente de la 
Comisión de Urbanismo, Antonio 
Díaz, pero me cargaron a mí con el 
“muerto”, seguramente pensando 
que sería incapaz de sacar adelante 
el asunto. Pero, desde luego, antes 
de que «finalice el mandato de la 
actual corporación municipal ten
dré finalizada- la investigación», 
manifestaba ayer a YA de Toledo 
el teniente de alcalde socialista 
Martín Molina, añadiendo categó
ricamente que «si hay que poner a 
alguno colorado por la negligencia 
o las desviaciones en el.plan gene
ral lo haré sin ningún miramiento, 
cumpliendo con el compromiso 
contraído al ser nombrado juez ins
tructor».

Y a decir por el adelanto que nos 
hacía ayer el señor Molina, más de 
uno debería enrojecer por no haber 

resultan conflictivas o anómalas en 
su constitución gubernamental, tal 
y como es el caso de la castellano- 
manchega, según los socialistas. De 
este encuentro al más alto nivel del 
PSOE puede salir una postura a 
adoptar respecto al gobierno presi
dido por Gonzalo Payo. No obstan
te. no parece que se acuerde un 
bloqueo, pues, quiérase o no, siem
pre iría en perjuicio de los habitan
tes de la región, que nada tienen 
(pie ver con las luchas partidistas.

El portavoz socialista expresaba 
a YA de Toledo la buena disposi
ción de su partido para encontrar 
una salida honrosa: «yo no sé si es 
cierto que algunos consejeros quie
ren dimitir; pero en nuestra opi
nión lo que tiene que dimitir es el 
gobierno en el pleno y para ello 
buscaríamos una salida honrosa, 
en beneficio de todos. La respuesta 

sabido sacar adelante el planea
miento urbanístico de la ciudad de 
Toledo, lo cual ha supuesto una 
paralización de la vida urbanística 
de la ciudad muy importante. 
«Porque cuatro años sin plan ha 
provocado graves perjuicios para 
Toledo. Ha supuesto infracciones 
urbanísticas d# todo tipo; ha moti
vado que construcciones de vivien
das no hayan podido hacerse en la 
ciudad, lo cual, además de proble
mas de alojamientos, ha impedido 
la creación de puestos de trabajo, 
etcétera», exponía el señor Molina. 
Los datos frescos que manejaba el 
concejal Molina, producto de un 
examen detenido y reciente de 147 
actas de sesiones de la comisión de 
Urbanismo eran los siguientes: la 
actual Corporación hereda un pro
yecto de plan finalizado en el 78. 
Es el plan límite de Santacruz. El 
proyecto se analizq desde agosto de 
1979 a diciembre de ese año en 
intensas sesiones de trabajo. Entre 
enero de 1980 y septiembre del 
mismo año la comisión comienza a 
entrevistarse con particulares, con 
la notable e inexplicable ausencia 
del arquitecto municipal, Guiller
mo Santacruz. Desde septiémbre 
de 1980 a julio de 1981 se elabora 
un documento carente de una línea 
clara de filosofía de planteamento. 
Entre julio de 1981 y febrero de 
1982 la comisión de Urbanismo no 
se reúne. Y en febrero, los días 18 
y 21, hay dos tensos encuentros en
tre la comisión y el equipo redac
tor, encabezado por Santacruz, con 
graves discrepancias entre ambas 
partes, porque no se han recogido 
en el proyecto las impresiones que 
dio la comisión. Entonces pide la 
excedencia el arquitecto y para 
atajar el mal se le encarga el pro
yecto a una empresa de Consulting, 
con una contrata inicial de nueve 
millones de pesetas. Pero resulta, 
según nos dice el señor Molina, que . 
el cónsúíting no consulta, valga la

más sensata del señor Payo sería 
abandonar la Junta y nosotros, in
sisto, estamos dispuestos a tender
le la mano amigablemente,!.

Lo que parece descartable com
pletamente es la modificación de la 
ley Orgánica que es el Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Mancha, 
sólo posible por el Congreso de Di
putados, con mayoría absoluta so
cialista, como se sabe. «El Estatuto 
-nos decían ayer en el PSOE— es 

válido y, por tanto, no es preciso 
modificarlo».

Es muy probable que el próximo 
lunes haya una rueda de prensa en 

. Toledo en la que José María Gó
mez, secretario general del PSOE 
en Castilla-La Mancha, informe 
sobre el acuerdo del comité federal 
del partido y las propuestas de sa
lida honrosa que proponen a Gon
zalo Payo.

redundancia, el trabajo elaborado 
por el equipo redactor. Y para fina
lizar esta suma de despropósitos, el 
Consulting ha elaborado un adelan
to de plan que no ha gustado ni a 
UCD, PSOE ni PCE, y al que se 
han presentado 180 sugerencias. 
Es decir, que después de casi cua
tro años de trabajo y muchos mi
llones invertidos, con contratación . 
de personas para pasar los .trabajos 
del plan a limpio, encuadernación 
de más de treinta tomost etcétera, 
Toledo sigue sin plan. En opinión 
de Martín Molina, con las alegacio
nes de los grupos políticos única- 
menta es salvable, más o menos^ el 
20 por 100 de las propuestas asép
ticas presentadas por el Consulting 
de Madrid.

Martín Molina no se atreve a 
hablar de culpables, aunque apun
ta que las responsabilidades pue
den ir dirigidas hacia el arquitecto 
Santacruz, hacia el presidente de 
la comisióp, Antonio'Jjíaz, por no 
haber sabido llevar los trabajos de 
urbanismo, y, en definitiva, hácia 
el alcalde como máximo responsa
ble. Como recogíamos más arriba, 
la no existencia de un plan de ur
banismo en Toledo durante estos • 
años ha impedido el normal desen
volvimiento de la ciudad. Pero ha 
habido otras anomalías, como la 
autorización al barrio de Santa 
Bárbara de construcción de vivien
das en unas alturas no permitidas 
a otros barrios, como Palomarejos 
o Azucaica, por poner dos ejem-, 
píos, decía Martín Molina. «Y es 
que en este Ayuntamiento se ha 
actuado a veces más como concejal 
de barrio que como concejal de la 
ciudad de Toledo», manifestaba el 
señor Molina. Es preciso anotar 
que el presidente de la comisión de 
Urbanismo, Antonio Díaz, vive en 
el barrio de Santa Bárbara.

PRONTO 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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Crónicas del Canillo

Pedimos firmeza

N
O luí a Toledo. No hice el viaje por si se me rompía el corazón. 
Tonto de mí, pues el corazón se romperá cualquier día, yo lo 
sé, sin pena ni gloria. Casi se me ha roto de mirar y remirar 
la pantalla de TVE, siguiendo con los ojos redondos y sin 
perder detalle el periplo del Papa. De ese mismo Papa, regalo de Dios, 

al que viera por primera vez allá en Roma, hace unos años, en una 
plaza de San Pedro muchísimo menos alborotada santamente que los 
pueblos y las ciudades de nuestra España en su actual y clamorosa 
visita. Una sucesión de actos, no me importa decirlo, que han anegado 
de lágrimas una y otra vez mis cansados ojos. Dios sea loado. Y Dios 
tenga misericordia de mi santa envidia cuando he visto comulgar de 
su mano a unos entrañables amigos míos, a los que de habérmelo 
propuesto me hubiese añadido sin mayores dificultades. Pero la timi
dez, junto a la depresión que desde hace algún tiempo padezco, lo han 
querido así. Y ya no tiene remedio.

Ahora hablaré de otras cosas. Y hablaré con rabia, si se me permite 
la anticristiana expresión. No pertenezco al Partido Socialista, bien lo 
sabe Dios. Estoy, por convicción, muy lejos de sus postulados, pero 
acato, como buen español, la voluntad del pueblo, que pone en sus 
manos el poder futuro. Discrepo de algunos de sus propósitos, tales 
como el modele de sociedad —que no me gusta—, de su postura ante 
la libertad de enseñanza y de su permisividad respecto a ese crimen 
odioso que es el aborto, pero estoy con la declaración de Felipe 
González, ante el último y perverso crimen perpetrado en la persona 
del general jefe de la División Acorazada Brúñete contra el proyecto 
de moderada convivencia.

Los asesinos de ETA y sus portavoces oficiosos —me atengo a sus 
propias palabras— de Herri Batasuna no tienen sitio, no pueden 
tenerlo sin que los colores de la vergüenza se adueñen de nuestros 
rostros en la España actual y en la que viene. Están fuera de juego. 
Son, en terminología comunista, víboras lúbricas a las que hay que 
retorcer el pescuezo sin contemplaciones y cueste lo que cueste.

Basta ya de paños calientes. Basta ya de vergonzantes negociacio
nes con un atajo de locos sedientos de sangre. «Dura lex, sed lex». 
Apliqúese sin lenitivos. Erradíquense sin piedad a los que no cesan de 
poner en riesgo la paz de la Patria, militen donde militen.»

No quiero ni pensar en lo que sucedería si esos dementes, de 
espaldas al clamor del pueblo, atentasen contra Juan Pablo II. Y no 
excluyo tal posibilidad porque todo es posible. En semejante caso, 
aunque soy viejo, pediría un fusil para incorporarme a una lucha a 
sangre y fuego que terminase, de una vez por todas —leyes aparte— 
con semejante lacra. Toda España, estoy seguro, daría media vuelta y 
avanzaría como un alud indignado contra las conocidas guaridas del 
terrorismo y contra sus cómplices y valedores, a los que todo el mundo 
conoce.

Herir al Ejército y a las Fuerzas de Orden Público es atentar contra 
España. Hostigarlas con muertes y atentados sucesivos es tanto como 
dinamitar las expectativas democráticas. ¿Qué más les da? Ellos van 
a lo suyo, aunque España entera se hunda o se sumerja en un irreme
diable túnel de sombra.

Si a los socialistas les toca gobernar, que gobiernen. Y cuanto antes. 
Que den la medida de su fortaleza y de su patriotismo. Y cuanto antes. 
La paz de España se juega en el envite. Y no hay nada más serio.

Juan DEL TAJO

Dos hermanos, a disposición judicial 
por desacato a la autoridad

Patrocinio y Juan Carlos Carchenilla Pérez, hermanos, de veinte y 
dieciséis años de edad, respectivamente, han sido puestos a disposición 
judicial por parte de la Policía talaverana, a uno por desacato a la 
autoridad y a otro por conducción ilegal. Los hechos, objeto de la 
denuncia contra ellos presentada, ocurrieron el pasado jueves sobre la 
una del mediodía, cuando Juan Carlos Carchonilla, de dieciséis años de 
edad y sin permiso de conducir, se puso al volante del vehículo propie
dad de su padre, que le había mandado a lavarle, y en compañía de unos 
amigos se dedicó a dar vueltas por la finca conocida como del Berren
chín, en donde fueron avistados por una dotación de la Policía avisada 
mediante el 091.

Al llegar la Policía al lugar, hizo 
que Juan Carlos Carchenilla des
cendiera del automóvil y cuando 
iba a proceder a pedirle los docu
mentos de identidad apareció en 
escena el hermano de aquél, Patro
cinio Carchenilla, que, con antece
dentes penales y delictivos, comen
zó a insultar a los-policías, a censu
rarles su actitud y con gestos des

preciativos a descalificar su traba
jo. Ante esta actitud, los policías le 
pidieron que se identificara y éste 
siguió profiriendo frases insultan
tes. Al ser requerido para que jun
to con su hermano acompañara a 
los policías ai-,le la comisaría, tam
bién se negó a ello, teniendo que 
ser al final trasladado contra su 
voluntad y presentado en las de

pendencias policiales. Una vez rea
lizadas las correspondientes dili
gencias, tanto Patrocinio como 
Juan Carlos Carchenilla Pérez fue
ron puestos a disposición judicial.

Por lo demás, la crónica de suce
sos de las últimas horas en nuestra 
ciudad se reducen a los ya consabi
dos robos»en el interior de los vehí
culos estacionados en la vida pú
blica, sucesos que como ya hemos 
señalado anteriormente en varias 
ocasiones son el «pan de cada día» 
en nuestra ciudad. Señalar final
mente, para que quede constancia 
de ello, que la Policía talaverana 
también está poniendo su granito 
de arena en velar por la seguridad 
del Papa Juan Pablo II en su viaje 
a España, aportando a ocho de sus 
hombres para los servicios de segu
ridad papal.

Homenaje a tres grandes 
maestros del género musical

La película con que el Cine-Club Talavera inició su 
homenaje a los grandes maestros, «Un americano en 
París», de Vicente Minnelli, es probablemente la más 
floja del ciclo y su director el más irregular de los 
incluidos en la programación —excluimos, por supues
to, la película con que se abrió la temporada, a la que 
en ningún caso podemos calificar como obra mestra—. 
Si en algo brilló Vicente Minnelli y superó con ventaja 
a sus colegas fue en el cine musical, y en este campo 
realizó verdaderas obras de altura, entre las que se 
encuentra, precisamente, «Un americano en París». 
Aunque el conjunto de la libra musical de Minnelli es, 
sin lugar a dudas, lo más conseguido dentro del géne
ro, hay películas surgidas de la colaboración de los 
bailarines Stanley Donan y Gene Kelly que se han 
constituido en las obras cumbre del cine musical; tal 
es el caso de «Cantando bajo la lluvia». También la 
colaboración de Kelly con Minnelli resultó eficacísima 
cuando, entre ambos, uno como actor y coreógrafo y el 
otro como director, rodaron «Un americano en París», 
película de 1951 que cuenta, además, con el aliciente 
añadido de una estupenda partitura musical, ideada 
por el excelente compositor George Gershwin, poco 
conocido por la película que se rodara sobre su vida, 
pero muy popular por haber compuesto el primer 
concierto de jazz: «Rapsodia en blue».

El martes, ingreso oficial 
de FEPEMTA en UNIPYME

El próximo martes va a tener lugar en la sede de la 
Federación Empresarial Provincial Talaverana el acto 
de ingreso de ésta en UNIPYME. Con esté motivo se 
trasladarán a Talavera representantes de los altos car
gos de esta asociación empresarial, que acompañados, 
como es lógico, de los miembros de la Junta directiva 
de la FEPEMTA, participarán en una rueda de prensa 
que se va a convocar al efecto. Se trata, -copio ya 
hemos señalado en anteriores informaciones, de uno 
de los hechos más importantes en la historia de la 
Federación Empresarial talaverana, que va a ingresar 
así en una gran organización de ámbito nacional, dan
do con ello a sus asociados la posibilidad de contar con 
mejores servicios. Será el próximo martes a una hora 
que aún está por decidir.

Por otra parte, hemos de significar que el lunes 
comenzará también en la sede dé FEPEMTA un curso 
de formación de vendedores que organiza la Cámara 
de Comercio e Industria, con el patrocinio del IRES- 
CO (Instituto para la Reforma de las Estructuras Co
merciales). El curso finalizará el próximo día 1 de 
diciembre, impartiéndose enseñanzas lunes, martes, 
miércoles y jueves, de siete y media a diez de la noche. 
El curso se celebrará por primera vez en Talavera y, 
al parecer, contará con un alto índice participativo 
entre los comerciantes, sector de tanto arraigo y tan 
importante para la economía de nuestra ciudad.

Fanny expone en la Caja de Ahorros

Paisajes urbanos de un pintor alcarreño

Desde el pasado día 2 y hasta el 12 de este níés, la 
galería de arte de la Caja de Ahorros Provincial de 
Toledo en Talavera ofrece a los interesados una selec- 
ción de obras al óleo del pintor alcarreño José Luis de 
la Cruz «Fanny», que expone por vez primera en nues
tra ciudad. La colección está compuesta de treinta y 
dos cuadros, entre los que el joven pintor de Balconete 
ha incluido varios rincones de Talavera, realizados, 
como el resto, con los materiales más apreciados por 
el artista: el óleo, la arena y la tierra.

Y es que Fanny se nos presenta como uno de esos 
artistas que gustan complacer a sus espectadores con 
«aquello que'quieren ver. Por ello quizá, cuando con- 
certó las fechas de exposición con la Caja de Ahorros 
realizó varios bocetos en Talayera, que le sirvieron 
después para componer algunas de. las pinturas que

ahora expone en nuestra ciudad. Esta forma de traba
jar ha originado que varios de los cuadros en los que 
el tema es Talavera contengan unos colores que no se 
adaptan demasiado bien a la realidad, alejándose in
cluso del colorido tenue que caracteriza al resto de sus 
componentes, de realismo suave y con predominio de 
los materiales originales, que le sirven para dar relieve 
a sus paisajes urbanos; - *

Por lo demás, se observa en José Luis de la Cruz un 
buen dominio de la técnica, que utiliza sin arriesgarse 
a entrar en vericuetos complicados, y una encomiable 
capacidad de observación ante los paisajes urbanos, 
rústicos o históricos, de los que sabe captar lo más 
cotidiano y lo que mejor se adapta a su especialidad 
en el relieve elaborado a base de arena y tierra.

BANDO
para la inscripción en el alistamiento del 

año 1983, don Pablo Tello Díaz, alcal
de-presidente del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina,

HAGO SABER:
Que con arreglo al artículo 51 del Reglamento de 

la ley general del Servicio Militar,’* todos los españo
les varones nacidos desde el 1 de enero de 1964 al 
31 de diciembre de 1964 están obligados a pedir su 
inscripción en el alistamiento de uno de los Ayunta
mientos siguientes:
' a) En el de su nacimiento.

b) En el que estén empadronados' sus padres p 
tutores, aunque el mozo no viva en ^1.

c) En otro, distinto de los anteriores, donde vi
van por razón de su profesión, estudios, ar|e, oficio, 
actividad u otra accidental, siempre y cuando, justifi
cando estas circunstancias, se inscriban en el primer 
semestre del año correspondiente.

dj En el de residencia de los familiares sosteni
dos por el mozo, si éste se considera con derecho 
a prórroga de primera clase.

Por tanto, debiendo formarse las listas prelimina
res para el aislamiento de 1981, se recuerda el deber 
de inscripción de todos los mozos que hayan nacido 
desde e| 1 de enero de 1964 al 31 de diciembre de 
1964, quedando advertidos tanto los interesados 
como sus padres o tutores que de no haberlo efec
tuado anteriormente, están obligados a solicitar la 
inscripción antes del día 31 del mes de diciembre y, 
en caso de no hacerlo, incurrirán en la responsabili
dad y sanción que señala el artículo 677 del precita
do Reglamento.

Dado en Talavera de la Rema, a 15 de octubre de 
1982. El alcalde.
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La cría de palomas como complemento 
de la explotación agraria

El objetivo del presente trabajo es dar a conocer a los interesados 
en este campo unas líneas de actuación, ya que son varias las consultas 
que sobre el mismo se formulan. Aproximadamente existen unas 453 
razas, por lo que resulta materialmente imposible hacer referencia a 
todas en el presente estudio; para el desarrollo del mismo hemos 
partido de la raza «zurita», por ser la más conocida, ya que fue con ésta 
con la que se realizó est# experiencia.

Partiendo de la base de que son 
aves monógamas, lo primero es el 
apareamiento, ya que para el buen 
funcionamiento siempe actúan a 
nivel de pareja, de tal forma que si 
por cualquier circunstancia falta la 
hembra, el macho, automática
mente. se busca otra; si no la en
cuentra en el mismo palomar mar
cha a otros hasta que la consigue, 
aunque bien es cierto que esta ope
ración de conquista es bastante di
fícil, ya que los machos de otros 
palomares no los dejan entrar, ya . 
que éstos les atacan duramente; de 
ahí que tal conquista.tenga que ha
cerla fuera de los locales.

Una vez apareados la hembra 
hace el nido, siendo el esparto uno 
de los materiales preferidos para 
tal obra. Terminada dicha labor, la 
hembra pone siempre dos huevos 
que incuban simultáneamente la 
pareja, aunque en mayor propor
ción la hembra que el macho, ya 
que éste sólo incuba el tiempo en 
que su compañera sale a comer y 
beber, continuando esta alternan
cia los diecisiete o diecinueve días 
que dura la incubación.

Hemos de manifestar que la pri
mera incubación no da pichones; la 
pareja realiza todos los pasos, pero 
una vez que ven que no salen los 
abandonan y empiezan otro ciclo.

Finalizado el período de incuba
ción aparecen los dos pichones, y 
durante ocho o doce días tanto la 
hembra como el macho continúan 
abrigando a la prole, así como el 
alimento necesario, efectuándose 
de la siguiente forma: el macho, 
que es el mayor contribuyente en 
esta actividad, abre su pico y le 
facilita a su prole que ésta intro
duzca su pico hasta el buche y le 
saquen los alimentos casi predige
ridos. Una vez concluida esta etapa 
la hembra iniciada construcción de 
un nuevo nido para empezar un 
nuevo ciclo. El macho continúa con 
el suministro de alimentos a sus 
pichones hasta pasar unos días, en 
que éstos ya salen con él al campo, 
momento en que'aprenden a bus
carse sus propios alimentos, y, una 
vez realizado dicho aprendizaje, el

padre termina su función con éstos 
y continúa su labor en colabora
ción con su compañera.

El número de incubaciones al 
año depende de varios factores, pe
ro podemos tomar como medias 
unas nueve o diez.

Instalación de nuevos 
palomares

A la hora de implantar un palo
mar debemos tener en cuenta, co
mo mínimo, las siguientes normas:

— Orientación del local.
— Situación, altura y número de 

piqueras.
— Suficiente número de nidales.
— Una cierta iluminación den

tro del local; ésta, según los resul
tados obtenidos en varias expe
riencias, demuestra que a mayor 
iluminación dentro del local dismi
nuye el grado de aceptación por 
parte de las palomas.

— Suficientes puntos de apoyo 
dentro del local para que se posen, 
factor que se consigue con palos, 
tablas, etc.

— Revocar el local o locales lo 
mejor posible, con el objetivo de 
evitar la entrada de agentes dañi- 

. nos.
— Es muy conveniente el dividir 

el local en varios departamentos, 
con el fin de evitar ciertos proble
mas, tales como manejo u otros.

— Una vez efectuadas todas las 
operaciones referidas a los locales, 
cogeremos un determinado núme
ro de parejas, entre 10 y 12, y las 
encerraremos en el palomar; éstas 
permanecerán encerradas hasta 
conseguir que tengan nidos, mo
mento éste en que se les abren las 
piqueras para que entren y salgan 
libremente. La experiencia demos
tró que soltándolas en tal momen
to el 95 por 100 de las mismas con
tinuaron en dicho palomar y el res
to lo abandonaron; este porcentaje 
se suele reducir cuando existen 
palomares muy próximos, llegando 
en algunos casos hasta el 12 o 15 
por 100.

Lógicamente, durante este pe

ríodo se les debe poner a su dispo
sición los alimentos necesarios; en 
la citada experiencia se les sumi
nistraron los siguientes componen
tes: trigo, lentejas, yeros, cebada, 
avena y agua, todos ellos en igual 
cantidad, dando las mencionadas 
parejas las siguientes respuestas en 
cuanto a selectividad de tales ali
mentos

Cuidados del palomar
— Evitar la entrada de agentes 

dañinos, tales como ratones, ga
tos, etc.

— Se debe procurar el hacer los 
menores ruidos posibles dentro y 
próximos al palomar.

— Quedé) demostrado que con el 
suministro de alimentos en mo
mentos punta, temporadas inver
nales, no sólo no marchan a otros 
palomares, sino que acuden de 
otros.

— Es muy conveniente que ten
gan constantemente dentro de los 
locales una cierta cantidad de es
parto para la construcción de los

- nidos.
— En zonas con inviernos fríos 

se deben vender en enero, por ser 
entonces cuando menos nidos tie
nen y, por tanto, el momento en 
que menos daño se hace.

— Inmediatamente de vender 
las palomas se debe sacar la palo
mina y desinfectar a fondo todos 
los departamentos.

— El número mínimo de parejas 
para reposición no debe ser infe
rior a ocho o diez por departamen
to, estando este porcentaje en fun
ción del volumen total.

Aprovechamientos
— Producción de carne.
— Mensajeras; aunque verdade

ramente en España tenemos muy 
pocos datos a este respecto, ciertos 
países, como Inglaterra, Bélgica y 
Francia, que han estudiado más es
te tipo de aprovechamiento, han 
conseguido resultados muy positi
vos.

— Como animal de laboratorio.
— Con fines deportivos; cada 

día más solicitada esta actividad, 
ya que sólo el tiro-pichón demanda 
un porcentaje muy elevado de la 
producción nacional.

— La palomina es uno de los 
abonos más apreciados en el mer
cado por su gran contenido en ele
mentos fertilizantes.

Enfermedades más corrientes 
de las palomas

A continuación se citan algunas de las enfermedades más corrientes y 
clasificadas según los órganos afectados.

Organo Síntomas
Nombre de la 
enfermedad

OJOS Enrojecimiento, lagrimeo.
Botón de un amarillo sucio al
rededor de los ojos.
Ojo doloroso, caliente, hincha
do, párpados pegados por un lí
quido con pus.

Conjuntivitis.
Viruela contagiosa.
Oftalmía grave.

BOCA O PICO Coloración roja de la pared bu
cal. Dificultad de alimentarse.
Puntos blancos de la boca.

Estomatitis.

Avitaminosis.

LENGUA Inflamación de la punta de la 
lengua. Desecación de la parte 
córnea.

Pepita.

NARICES Mucosidad fluida, o gris blanca, 
espesa, purulenta. Ojo saliente, 
alas colgadas.

Coriza o moco.

BUCHE Buche dilatado, pico abierto. 
Náuseas, tristeza, falta de ape
tito.

Inflamación del bu
che.

PECHO
Y TRAQUEA

Tos seca, abortada. Singamosis.

INTESTINOS Diarrea hemorrágica o con 
manchas marrón. Estreñimien
to, vientre doloroso.
Diarrea simple sin complicacio
nes.
Diarrea, hígado con manchas 
irregulares.

Coccidiosis intesti
nales.

Enteritis.

Tricomonosis.

OVIDUCTO Inflamación de la cloaca, difi
cultad de la puesta.__________

Cloacitis.

MIEMBROS Dificultad de la marcha, hin
chazón dolorosa de las articula
ciones de las patas o de las alas. 
Hinchazón no dolorosa de las 
articulaciones.
Jóvenes de menos de quince 
días: mortandad 75 por 100, 
diarrea verde, sed muy viva. 
Adultos: dificultad de vuelo.

Artritis paratifoi
dea.
Raquitismo.

Mal del ala.

COMEZONES Costras en las patas. Sarna de las patas.
Picazón en todo el cuerpo. Caí
da de las plumas.

Parásitos, piojos, 
sarna.

Cartel sobre los vinos regionales

Situación de los cultivos al 4 de noviembre

\

Cultivos | Situación | Condiciones | Datos numéricos

ALBACETE
Avena
Cebada
Centeno
Tmo__________

Sembrando 
Sembrando 
Sembrando 
Sembrando

Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas

Igual año. anterior
Igual año anterior
Igual año anterior
Igual año anterior__________

CIUDAD REAL
Veza Sembrando Buenas Igual año anterior
CUENCA
Trigo, ciclo largo 1 Sembrando Buenas Menos que el año anterior
GUADALAJARA
Vezas 
Yeros 
Patata 
Girasol 
Maíz

Sembrando 
Sembrando 
Cosechando 
Cosechando 
Inicio cosecha

Buenas . 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas

Más que año anterior
Más que año anterior
Rinde de 13 a 20 toneladas métricas por hectárea
Rinde de 0,5 a 1,2 toneladas métricas por hectárea
Rinde 10 a 11 toneladas métricas ñor hectárea

TOLEDO
Vid 
Avena 
Cebada 
Centeno 
Maíz 
Trigo 
Veza

Fin cosecha 
Sembrando 
Sembrando 
Sembrando 
Cosechando 
Sembrando 
Sembrando

Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas

De un 10 a 12 por 100 más que un año normal 
Igual año anterior
Se siembra 10 por 100 más que el año anterior
Igual año anterior
Rinde 8-toneladas métricas por hectárea
Igual año anterior
Igual año anterior

Otros cultivos
EN ALBACETE: Tras las lluvias hay daños en obras de infraestructura y arrastre de tierras. Pérdidas 

en tierras de cultivo: cañada de Tobarra, 100 hectáreas; cañada de Cañizate, Villamalea y Fuentealvilla, 
250 hectáreas; vega del Júcar, arrasadas las. huertas; Alcalá del Júcar, La Remeja y Jorquera, han 
desaparecido hasta los límites de parcelación. El limo alcanzó un metro de altura. Huertas de Sierra y 
Cordobilla, Hellín, Hontur y Albatán, arrasadas por el limo, que alcanzó dos metros; cañada de Nava de 
Jorquera, Alator y Carcelán, el agua ha dejado a la vista la roca madre, irrecuperable 100 hectáreas. Las 
estimaciones del SEA se elevan a 1.400 ínillones de pérdidas. EN CIUDAD REAL: La avena, sembrando, 
al igual que la cebada. La remolacha, en inicio de recolección. EN CUENCA: La avena, sembrando. EN 
GUADALAJARA: La vid, cosechando, y el trigo, sembrando.

(Dátoy facilitados por la Conseieria t|fc. Agr¡aafarA.dg CastillarLa Mancha.)

La Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha publicado un cartel en el que se recogen 
las diferentes denominaciones de origen existentes en nuestra 
región, así como los puntos productores de vino de mayor impor
tancia dentro de los mismos. Este cartel forma parte de la campa- 
Jia depromociÓQ que,eple orgolismo autfmpjpa está, realizando, de 

nüedtr&sviños t-égíonales
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Próxima construcción de cincuenta 
viviendas en Villafranca
de los Caballeros

Por resolución dada por el Instituto para 
la Promoción Pública de la Vivienda se ha 
anunciado concurso-subasta de las obras de 
construcción de cincuenta vivienda en e>ta 
localidad.

El plazo de ejecución es de veinte meses, 
comenzándose las obras al día hábil siguien
te al de la recepción por el adjudicatario de 
la adjudicación definitiva. Quedarán dispen
sados de prestar la fianza provisional los 
contratistas que acrediten la clasificación re
querida para concurrir a la licitación que se 
ajusta al grupo (,’. Asimismo, las proposicio
nes administrativas figuran anexas al pliego 
de cláusulas administrativas particulares.

La admisión de proposiciones se realizará 
en el Registro Central del Instituto para la 
Promoción Pública de la Vivienda (plaza de 
San Juan de la Cruz., 2, de Madrid) hasta las 
doce horas del día 10 de noviembre. No se 
admitirán proposiciones enviadas por co
rreo.

El proyecto y pliego de cláusulas adminis
trativas particulares estarán de manifiesto 
en la Dirección Provincial del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, así como en el 
Servicio de Contratación ya citado anterior
mente.

Finalmente, es preciso aclarar que el pago 
del anuncio de licitación se efectuará por el 
adjudicatario en el término de quince días 
hábiles siguientes a la fecha de notificación 
de la resolución- de adjudicación definitiva.

La CEOTMA anuncia un concurso para el 
estudio territorial de Castilla-La Mancha

El Centro de Estudios de Organización 
del Territorio y Medio Ambiente (CEOT
MA) ha anunciado un concurso partí contra
tar la realización del servicio denominado 
B-l71. Estudio de reconocimiento territorial 
de Castilla-La Mancha.

El presupuesto orientativo asciende a 
cuarenta millones de pesetas, la fianza pro
visional suma la cantidad global de 800.000 
pesetas y la fianza definitiva es del 4 por 1(10 

del precio de adjudicación. El plazo máximo 
de ejecución es de doce meses.

Los pliegos de cláusulas administrativa y 
de prescripciones técnicas, así como el mo
delo de proposición y demás documentos 
que deben presentar los licitadores. se en
cuentran de manifiesto en la Sección de 
Contratación e Inversiones del CEOTMA, 
donde podrán examinarse por los interesa
dos los días laborables, de lunes a viernes, 
entre las diez y las trece horas. La fecha 
límite para recibir las proposiciones es el día 
19 de este mes, no admitiéndose las presen
tadas por correo.

El Ayuntamiento de Toledo convoca una 
beca dotada con cien mil pesetas

El Ayuntamiento de 'Toledo ha convocado 
para el presente curso una beca dotada con 
100.000 pesetas con la finalidad de estimular 
y facilitar el estudio a nivel universitario en 
la capital. Podrá optar a ella todo estudiante 
(pie esté matriculado en el ('entro Universi
tario de 'Toledo, en cualquiera de las ramas 
que en él se imparten, y a cambio de una 
actividad, estudio o trabajo de interés muni
cipal y cultural o académico.

Próximo ciclo de conferencias en el 
Museo Sefardí toledano.

Patrocinado por el Ministerio de Cultura 
y la Dirección General de Bellas zXrtes, Ar- 
chivqs y Bibliotecas, y organizado por el 
Museo Sefardí, de 'Toledo, se va a celebrar 
en la biblioteca de este último un ciclo de 
conferencias desde el 9 de este mes hasta el 
9 del próximo mes de diciembre.

El programa incluye siete conferencias, 
que tratarán sobre las juderías toledanas, las 
sinagogas, las tradiciones, los cristianos de 
'Toledo en el siglo XIV, la sociedad judía del 
siglo XIV, etc. Este ciclo comenzará el próxi
mo día nueve, y del desarrollo de las confe
rencias tendrán cumplida información en su 
momento.

---------- Belvís de la Jara----------------------------------------------------------—

Los belviseños se disponen 
a la recolección de la aceituna
BELVIS DE LA JARA
Francisco Maganto

Las pasadas lluvias, aunque escasas y 
todavía insuficientes, han hecho brotar 
los primeros pastos y han logrado que los 
tallos incipientes verdeen en los surcos ya 
sembrados.

Después de unas semanas de lluvia po
lítica y electoral y una vez cumplido el 
deber ciudadano de votar, las conversa
ciones se centran ahora en torno al Día de 
los Santos y a la situación del olivar.

'Todos los pueblos llevan muy dentro la 
fiesta del Día de los Santos y acuden en 
masa a las tumbas familiares para deposi
tar en ellas flores, luces, oraciones y re
cuerdos. Pero los pueblos que tienen hijos 
ausentes viven más intensamente este 
día, pues, por unas horas, vuelven a reco
brar a los emigrados que, si es posible y 
aunque sea con esfuerzo, acuden a hacer 
su visita a la tumba familiar.

Belvís, con sus más de seis mil emigran
tes. así lo vive cada año. Y en estos días 
recibe a sus hijos ausentes que. por cien
tos, hasta aquí llegan. Las casas, por ello, 
vuelven a reunir a casi toda la familia, las 
calles se llenan de amigos y conocidos y 
todos en masa subimos al cementerio, a 
rendir homenaje público a los seres queri
dos ya difuntos.

El cementerio de Belvís es uno de los 
más grandes y mejor trazados de la pro
vincia; muy bien cuidado y limpio, es muy 
visitado por los vecinos, ya que siempre 
está abierto. Y en el Día de todos los 
Santos se convierte en la casa de todos, 
pues allí todos nos congregamos, alegres 
de encontrarnos con tantos familiares y 
amigos dispersos, y tristes por el recuerdo 
y la ausencia de quienes la muerte se llevó 
de nuestro lado.

Este año se ha tomado la decisión, acer
tada, de celebrar dos misas, una por la 
mañana y otra por la tarde, pues dada la 
cantidad de belviseños que suben al cam

po santo, resultaba imposible participar 
bien en una sola

Después, todo volverá a ser lo de siem
pre. Y los emigradós se marcharán, con 
más pena que nunca, a formar parte de 
una caravana casi interminable que los 
aleja de su pueblo y de sus recuerdos, y 
los que aquí estamos bajaremos, casi en 
silencio; a adentrarnos en el pueblo para 
seguir recordando, añorando y rezando 
por la familia que nos quité) la muerte o la 
emigración.

Decía que el otro tema de conversación 
del pueblo es ahora el olivar. Y así es. 
Cada vez está más cerca la recolección de 
la aceituna, que se ofrece abundante y 
prometedora. Las últimas lluvias han me
jorado el aspecto del olivar y del fruto y 
todos se las prometen muy felices.

Se comenta, en todas partes, la gran 
cosecha que se avecina y que hará que 
tengan que venir los ausentes a echar una 
mano. Muchas ramas se ven dobladas por 
el peso del producto y la calidad de la 
aceituna es excelente, esperando el viento 
no la tire al suelo, pues la piedras del 
mismo dificultarían su recogida, como su
cedió el año pasado.

Estos días, mientras se procede al lim
piado y preparación de la Cooperativa y 
del Grupo Sindical, las mujeres belviseñas 
rajan en las casas las aceitunas «redondi
llas» que han traído en cestas y que, bien 
aderezadas, servirán dé aperitivo en las 
comidas familiares.

Para el día de San Andrés comenzará la 
recolección y el pueblo se quedará más 
vacío mientras nuestros cerros y rañas se 
llenarán de manos inquietas, que irán re
cogiendo la aceituna y dejando vacíos más 
de un millón doscientos mil olivos, rique
za común de nestras gentes.

Mientras tanto, se habla del olivar, de 
la buena cosecha que se avecina y del 
miedo al fracaso de última hora. Belvís y 
el olivar son inseparables.
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Los toledanos, ciudadanos de segunda

Un reto para Toledo: integrar el pasado en el porvenir 
i •

Las limitaciones aplicadas a los propie
tarios modestos hay que imponerlas a 

rajatabla a todos los demás edificios
Una de las objeciones más serias que se han formulado (desde que 

comenzó su vigencia hasta hoy) contra las normas y criterios de 
Bellas Artes al conceder las licencias de obras para Toledo no era 
—curiosamente— sobre el fondo del asunto y lo acertado o no de sus 
directrices, sino sobre la injusticia que suponía el hecho de que en 
unos casos se aplicaban y en otros no. En este orden de cosas los 
precedentes tienen una importancia extraordinaria porque cuando 
infringen las normas dictadas, anulan la fuerza moral de la 
autoridad y de los organismos que al aplicar las reglas dictadas por 
ellos mismos las olvidan en unas ocasiones y las tienen muy 
presentes en otras.

Ahí estaban y están, por ejem
plo, la residencia de la Seguridad 
Social en Palomarejos, con más 
plantas de las que se permitieron 
a los particulares y el mismo para
dor nacional de turismo Conde de 
Orgaz levantado en una zona en la 
que no se permitió edificar a los 
particulares.

Hay otra circunstancia más 
grave todavía y es la de que cuan
do se examinaba la ley del régi
men del suelo y ordenación urba
na de 12 de mayo de 1956, apare
cía un artículo (el 166) en el que 
se afirmaba tajantemente que la 
competencia para ordenar las li
cencias de obras correspondía a 
los Ayuntamientos. Y tanto se su
brayaba en esa ley la competencia 
municipal que a renglón seguido 
se decía que cuándo un Ayunta
miento no esté conforme con algu
na obra promovida por el mismo 
Estado, resolvería el Consejo de 
Ministros. El derecho, pues, del 
Ayuntamiento para resolver los 
expedientes de licencia de obras 
parecía indiscutible. Y hubo un 
Ayuntamiento —el de Lugo— que 
sostuvo que lo dispuesto en los 
artículos 3 y 33 de la Ley del 13 de 
mayo de 1933 —base legal de la 
que arrancaban las instrucciones 
de Bellas Artes— estaba condicio
nado por la Ley de Ordenación 
Urbana de 1956, que derogaba la 

anterior en todo lo que la contra
diga.

Naturalmente, las víctimas de 
estas confusiones e interferencias 
no eran otros que los centenares o 
millares de toledanos que a lo lar
go de muchos años venían pade
ciendo el calvario de las dilacio
nes, informes, remisiones de expe
dientes a Madrid, modificaciones 
de proyectos, encarecimiento de 
las obras, etc. etc. Ni siquiera el 
Ayuntamiento parecía darse cuen
ta de que desde hacía más de 
veinte años existía una ley que de
cía, entre otras cosas: «Todo admi
nistrado tendrá derecho a que el 
Ayuntamiento, en el plazo de un 
mes a contar de la fecha de la 
solicitud, le informe por escrito 
del régimen urbanístico aplicable 
a una finca o sector.»

Visitó Toledo por entonces, en 
los primeros días de mayo de 
1968, M. Víctor de Pange, jefe de 
la División de Asuntos Culturales 
del Consejo de Europa, que había 
escrito poco antes unas palabras 
que parecían dichas especialmen
te para Toledo. Eran éstas: «El 
monumento no es sólo un testigo 
aislado del pasado; forma parte de 
un conjunto, de un contexto urba
no o natural que debe ser el marco 
natural y no excepcional de la vi
da del hombre. Nuestro objetivo 
es unir en una misma política la 

conservación de las riquezas lega
das del pasado y las realizaciones 
que den testimonio del genio de 
nuestro tiempo; integrar el pasado 
en el porvenir.» Esto es justamen
te lo que no pocas veces se ha 
olvidado en Toledo: que hay que 
integrar el pasado en el porvenir.

La comisión del patrimonio 
histórico-artístico

De acuerdo con lo establacido 
en el decreto del 9 de noviembre 
de 1970 se creó en Toledo una 
comisión presidida por el delega
do provincial del Ministerio de 
Educación, cuya primera atribu
ción fue la de «examinar todos los 
proyectos de obras a realizar en la 
población, aprobar los que estime 
procedentes y remitir con su in
forme a la Dirección General los 
que estime que no proceda su 
aprobación, así como los que por 

. su importancia considere deben 
someterse a su conocimiento y re
solución.» Como esta comisión es
taba integrada por siete personas 
y de estas siete solamente una re
presentaba al Ayuntamiento por 
delegación del alcalde, estaba cla
ro que la Corporación municipal 
aparecía capitidisminuida e inclu
so tendría que someter sus pro
pios proyectos de obras municipa
les a la aprobación de la comisión.

Disgusto del Ayuntamiento
Aparte de otros «botones de 

muestra» muy significativos que 
podríamos enumerar aquí para 
evidenciar el disgusto del Ayunta
miento por la situación creada a 
partir de la creación y funciona
miento de la Comisión del Patri
monio Artístico de Toledo —cu
yos hombres, todos beneméritos, 
han desarrollado y desarrollan 
una labor tan eficaz como genero
sa y desconocida, es justo recono
cerlo— los regidores municipales 
no han silenciado nunca su acti

tud contraria. En octubre del año 
1975, por ejemplo, el teniente de 
alcalde don Jenaro Ruiz Balleste
ros presentó una moción al Ayun
tamiento que fue compartida por 
todos sus compañeros de Corpora
ción, en la que subrayaba la in
quietud pública «porque no se cui
dan debidamente en algunos casos 
las características arquitectónicas, 
materiales y colores utilizados en 
las reparaciones y construccio
nes». El Ayuntamiento, en aquella 
ocasión, «doró la píldora» recono
ciendo la meritoria labor de la Co
misión y respetando su criterio, 
que calificó de «máxima garantía», 
pero a renglón seguido de acuerdo 
con la propuesta del señor Ruiz 
Ballesteros pedía que «extremase 
su reconocido celo y vigilancia 
tanto en el estudio de los proyec
tos como en su ejecución» y pedía 
esto «haciéndose eco de la inquie
tud popular por algunas recons
trucciones y obras que parece no 
se ajustan correctamente al con
cepto monumental y artístico, co
mo por ejemplo dos edificaciones 
reconstruidas en la plaza de Zoco- 
dover, la reconstrucción del mo
nasterio de San Juan de la Peni
tencia, etc.

«Muchos propietarios de esca
sos recursos —había escrito el se
ñor Alonso Baquer— están acep
tando estoicamente las limitaéio- 
nes constructivas y las exigencias 
de calidad de materiales que se 
derivan de su condición de veci
nos de un conjunto histórico-ar
tístico». Justamente esas limita
ciones qua se aplicaban a rajata
bla cuando se trataba de propieta
rios modestos, son las que pedía el 
Ayuntamiento que alcanzasen 
plenamente a todos los demás edi
ficios, a todos, a los que se levan
tan hoy y a los que se levanten 
mañana. La petición de los regi
dores municipales no podía ser 
más justa. Otra cosa sería aplicar 
la «ley del embudo».

Luis MORENO NIETO

Torrijas _______
Festejo taurino 
a beneficio 
de los damnificados 
levantinos
TORRIJOS
María Angustias de Tena

Mañana domingo, el coso tauri
no de Torrijos será testigo de un 
festival benéfico pro damnificados 
del Levante español. Un grupo de 
aficionados de la tauromaquia ha 
organizado esta corrida, con la in
condicional aportación de figuras 
tan representativas del mundo 
taurino como Angel Teruel, Julio 
Robles, Luis Reina y los dos jóve
nes becerristas de Torrijos Luis 
Fernández (Panchito) y Juan Car
los (El Vaqueríto).

A las quince cuarenta y cinco 
horas comenzará la lidia, con reses 
de Bernardino Piriz, ganadero de 
renombre y que por primera vez 
presenta su ganado en kt plaza de 
Torrijos. Esta ganadería es preferi
da por la cúspide de la tauroma
quia. Sus toros en la última campa
ña han dado un buen juego en pla
zas como la Maestranza de Sevilla, 
Valencia, Huelva y Málaga.

Los cinco toros de Bernardino 
Piriz darán oportunidad a Angel 
Teruel, el gran diestro madrileño 
de la calle de Embajadores, viejo 
conocido de nuestra, afición, a ha
cer su reaparición tras algún tiem
po de alejamiento de las plazas. 
Julio Robles, el buen estilista sal
mantino, aunque abulense de naci
miento, nos deleitará con el capote 
y se reafirmará como una figura 
consagrada, donde sus trofeos han 
sido muchos a lo largo de su dilata
da carrera. Luis Reina, el matador 
del pacense pueblo de Almendrale- 
jo, con su pundonor indiscutible, 
no exento de arte y valentía, y tras 
triunfar en la Monumental de Ma
drid por tres veces en este año, se 
presenta ante nosotros en este acto 
benéfico.

Especial mención merecen Lui§ 
Fernández (Panchito), futura pro
mesa del toreo toledano, que meses 
atrás en plazas de la provincia, co
mo Villacañas, Torrijos, Talavera, 
entre otras, demostró su saber y 
tesón por alcanzar cotas mayores.

Toledo, hoy___
A LAS 9:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Curso de tiscalidad y 
contabilidad: tema sobre casos prác
ticos de presentaciones y liquida
ción de todos los impuestos.
A LAS 11.30:
• Salón de actos de la Diputación 
Provincial.— Curso de tiscalidad y 
contabilidad: tema sobre la exposi
ción de un sistema administrativo 
básico para cooperativas y la meca
nización de dicho sistema.

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 1.) — Oleos de José 
Moran. Laborables, de 12 a 1-1 y de 
18 a 21 horas.
• Caja dcAhorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) — Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables. de 18 a 21 horas.

.—Toledo, ayer—
6 de noviembre de 1458: Reu

nión de las tres hermandades 
de Toledo, Talavera y Ciudad 
Real.
Entre la rica documentación 

que conserva el archivo munici
pal de Talavera sobre la Santa 
Hermandad encontramos deta
lles como el que sigue:

«En el campo que es cerca de 
la 'torre que se dice de Borgeca- 
bras, qpe' es de la cuadrilla del 
Milagro, en los montes de Tole
do. este día, lunes 6 de noviem
bre. habiéndose juntado las tres 
hermandades de la noble ciu
dad de Toledo, d«jda villa de 
Talavera y de Ciudad Real, 
etc.»

Se trató en aquella junta de 
repartirse la defensa de territo- 
ríos, citando textualmente Ven
tas de Peña Aguilera para Pas
cual Ballesteros, Muro, hoy un 
despoblado con las ruinas de 
una gran defensa, junto a Hele- 
chosa de los Montes,, y así nos 
revela el documento topónimos 
que han desaparecido.

Dan a entender los reunidos 
que'en estos primeros años del 
reinado de Enrique IV se alteró 
la paz de los pueblos y muchos 
huidos por los montes.

Clemente PALENC1A

Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 aT4 y de .15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19. .

—El Alcázar.— De9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victório Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

agenda provincial toledana^
 Horarios 

de autobuses
Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9,13,15,14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30,1$, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30, Í8,19, 
T9,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12,* 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, .12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20_(festivos).

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22'37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96. -
Taxis (ambulatorio): 28 16 98.

, Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas par teléfono:

. 22 20 0O. De 22 a 8 horas,- llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y

091. , “
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81. .
Policía Muncipal; 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 8013 88.

Sidos: 80 61 13.
ono de la Esperanza: 80 24 13.

Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 Í7 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72." 
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.

* Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

___ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO, 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 19 grados 

a las 14,20 horas; mínima: 6,4 grados 
a las 8 horas; a las 13 horas, 17,9 
grados. Humedad relativa del aire: 
68 por 100. Presión atmosférica: 720 
milímetros. El día transcurrió con 
nubosidad variable, neblina por la 
mañana y vientos en calma y mode
rados del Oeste por la tarde.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,50; se pone a las 18,9. 
Duración del crepúsculo: 28 minu
tos. La luna sale a las 22,28; se pone 
a las 13,3. *

. . Farmacias
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (hasta las diez). .

Mario Aguado Gómez.— ('alie del 
Ecuador, 8 (toda la noche).

TALAVERA
Manuel de Pereda Rocheít.— Ca

rretera de Cervera, 47 (hasta las 
diez).

Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de Cuartos, 8 (toda la noche).

Nacimientos,__
y defunciones

Nacimientos: Alejandro, hijo de 
Alejandro Saldaña y Antonia Gon
zález; Rocío, hija de Higiniq Sán
chez y Verónica Martín; Beatriz, hi
ja de Ricardo Núñez y Beatriz Ru
bio; José Angel, hijo de José de la 
Gruz y Vicenta Arévalo; -Javier, hijo 
de Maximiliano Cano y Eduvigis 
Cano; Santiago, hijo de Angel An
gel-Cruz y Florentina Moreno; Juan 
Carlos, hijo de Salvador Carrasco y 
Catalina Almazán; Lucía, hija de 
Francisco Villarrubia y María del 
Pilar Díaz. x

Defunciones: Sor Concepción 
Campillo Lorenzo, de 82 años; don 
Eusebio del Alamo Capuchino, de 
59. -

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos .211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

Cartelera ___
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las. 6,30, 8,30 y 10,30: 
«Paradaise». Mayores 14 años.

Cine Imperio.— (Cuestddel Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,15y 
8,45: «Phantsma». y a las 7 y 10.30: 
«Carrie». Ambas mayores 18 años.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor. 4. Teléfono 223970.) A las 5.45, 
7,30, 9 y 10,30: «Hay un fantasma en 
mi cama». Mayores 16 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Patrizia», de Hubert Frank. Mayo
res 18 años. '

Cupón pro ciegos-
Número premiado ayer

162

Horario¥ 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (PXS.ÓTAl? 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30[(A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A). <

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25> (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A). •
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^Balonmano__________
Difíciles compromisos 
para los toledanos
A. Alcázar-C.
Isabel II y R. Murcia- 
C. Ahorro de Toledo
Quinta jornada

Don Bosco-B. Puertollano.
-A. Alcázar-C. Isabel & 
R. Murcia-C. Ahorro Toledo. 
C. Vigón-B. Merkal.
Descansan: Previsión Fiat y B. 

Andújar.

Análisis de la jornada
De nuevo se prevé una intere

sante jornada en la Liga de Segun
da División nacional de balonma
no, en su grupo VIL Interesante, 
sobre todo, para los equipos tole
danos, aunque por distintos facto
res.

El encuentro Don Bosco-Puerto- 
Ilano presenta un claro color man- 
chego, dado el bajo rendimiento 
demostrado por los jienenses, que 
no han vencido en ninguno de los 
encuentros disputados, y el acepta
ble nivel demostrado por el Puer
tollano, que sólo ha perdido uno de 
sus tres encuentros, ante el líder, 
Caserío Vigón.

El otro equipo manchego, el Ca
serío, tiene un partido asequible en 
su enfrentamiento con el Merkal. 
Como referencia, sirvan los resul
tados logrados por uno y otro equi
po en sus enfrentamientos con el 
Caja de Ahorro.

Los equipos toledanos
El Angel del Alcázar-Iberoame

ricana tiene un capital encuentro 
cara a sus aspiraciones de seguir en 
los primeros puestos, y de lograr la 
victoria, lo haría ante un rival di
recto, el C. Isabel II, nuevo en la 
categoría, pero duro y resolutivo. 
Los de la estación deberán mante
nerse más asentados que lo estu
vieron en encuentros anteriores, en 
los que el nerviosismo les puso a un 
paso de la derrota en los dos en
cuentros. Una mayor garra y disci
plina es indispensable para lograr 
tan difícil victoria. El encuentro se 
celebrará, como siempre, en el po- 
lideportivo del Angel del Alcázar, a 
las doce horas de mañana domin
go, siempre que el tiempo no abli
gara a traspasarlo al pabellón cu
bierto municipal.

El Caja de Ahorro, con intención 
de salir del bache en que se ha 
sumido en las dos últimas jorna
das, visita la cancha del Murcia, 
equipo que parece fuerte, como lo 
demuestra el hecho de que sola
mente ha perdido uno de los tres 
encuentros, por un tanto, ante el 
Puertollano. Si los toledanos cohsi- 
güen recuperar a Antolí y Paco, sus 
posibilidades subirán muchos en
teros, con lo que abandonarían 
esos últimos lugares que ahora ron
dan.

El Caja de Ahorro de Toledo ne
cesita la victoria, ya que una nueva 
derrota dificultaría una reincorpo
ración hacia los primeros puestos.

El 14, 
II Día de la Bicicleta 
en Talavera

El II Día de la Bicicleta ya 
^stá en marcha. Será ei próxi
mo día 14 cuando, a partir de 
las diez y media de la mañana, 
las «bicis» empiecen a recorrer 
nuestra ciudad y con sus con
ductores debidamente disfraza
dos y engalanados pongan el 
punto de humor a una jornada 
en la que éste ha de ser quien 
presida todos los acontecimien
tos relacionados con esta cele
bración del Día de la Bicicleta. 
No ha podido ser celebrado este 
acto-festejo-espectáculo en la 
misma fecha que el año ante
rior, pues como todos nuestros 
lectores saben, el 27 de octubre, 
festividad de los patronos de 
Talavera, coincidía con la jor
nada de reflexión anterior a las 
elecciones generales y por ello 
hubo de ser aplazada hasta esta 
fecha. De cualquier forma, la 
organización del II Día de la 
Bicicleta espera contar con la 
misma participación que el año 
pasado y ya trabajan para atar 
los últimos cabos de prepara
ción de la fiesta, caravana ci- ‘ 
clistá que recorrerá las calles de 
nuestra ciudad y finalizará en 
la calle Medellín, al lado del 
templo de los Santos Mártires.

Caza

Cincuenta y cuatro reses en la primera 
montería social de Quintos de Mora

En principio, la mancha que se 
iba a dar en Quintos de Mora, en 
la primera montería social, era la 
de Valdeyerno, pero al encon
trarse ésta vacía de reses, según 
comprobación de la guardería fo
restal, -José Manuel Sebastián, 
director del coto, con muy buen 
criterio y con los mejores deseos 
de agradar á las escopetas invita
das llegadas de todos los rincones 
de España y de* la provincia, cam
bió la montería a la mancha de
nominada fimbria del Azafranal., 
Los resultados obtenidos, 43 ve
nados y 11 guarros, dieron la ra
zón al cambio e hizo la jornada 
cazadora un constante disparade
ro, que más parecía que nos en
contrábamos en tirada de perdi
ces.

Sesenta es.copetas y 12 rehalas 
participaron en la fecha cinegéti
ca, ocupando las primeras dos ar
madas de cuerda, una de sopié y 
dos traviesas. Las ladras eran in
cesantes y las reses, enloquecidas 
por el acoso de los perros, patea
ban de un lado a otro la umbría, 
entrando en los puestos a la ca
rreta con el tropel de la recova 
tras ellas. A pesar de que los tro
feos conquistados eran importan
tes en cantidad, la calidad es me
diana, y los logros pudieron ser 
mayores si los monteros hubieran 
estado certeros a la hora del dis
paro. Había muchos novatos y 
primerizos, que, emocionados por 
el paso del venado, no acertaban 
con el encare y dejaban los tiros 
traseros. Sabemos de más de cin
co puestos que tuvieron la opor
tunidad con tres o más reses y no 
doblaron ni una. Y eso que los 
cortaderos eran limpios y había 
espacio para descargar los cinco 
tiros de las repetidoras.

Los toledanos de la capital 
Agustín Sancho Esquivias y Félix 
Díaz Lancha supieron quedar en 
buen lugar; el primero terminó

Fiti, nuevo jugador 
del San Prudencio

Fiti es, a partir de esta semana, «nuevo» jugador del C. D. San Pruden
cio. El moreno jugador, que venía desempeñando hasta la fecha el cargo 
de ayudante de Paco Casquero en la preparación del Talavera juvenil, ha 
pasado a ser jugador del «Sampru» para lo que resta de temporada. Fiti 
se marchó del equipo la pasada temporada por la razón expresa de que 
su trabajo era incompatible con los entrenamientos.

Fiti cuenta en la actualidad veinticinco años y puede jugar en cualquier 
puesto de la zaga, aunque según rumores llegados hasta nuestro diario es 
fácil que esta temporada pueda jugar en el centro del campo, pues, 
evidentemente, es la zona no muy bien cubierta en el equipo y la expe
riencia de Fiti puede ser un factor muy importante para subsanar los 
problemas de esta zona.

El recuperado jugador ha pertenecido varios años a la disciplina blan
quiazul, pues se enroló en el club cuando era juvenil.

—Baloncesto------------------------------------------------------ -
Primera Preferente Masculina

COMPAÑIA LIDER EN EL 
SECTOR DE INFORMATICA

El S. Velázquez debe lograr 
su primera victoria 
ante el S. S. Reyes
El resto de equipos toledanos viajan con posibilidades

Sexta jornada
Grupo I:
, B. Madrid-B. Talavera. S. Ve- 

lázquez-S. S. Reyes. Piláristas-Pin- 
to. La Salle-Fátima. Caldeíro-EI- 
SA,
Grupo II:

AAGHER-Torrejón. Ócciden- 
tal-C. La Estrella. C. Loyola-Cien- 
cias. El Pardo—P. Cataluña. Co- 
fanco-Pitman Polígono. Gredos 
Gilmar-Guadalajara.

En el grupo I, los equipos tole
danos pueden tener una jornada 
propicia para poder aumentar su 
cuenta personal de puntos. El Ta
lavera, que pese a sus dificultades 
económicas está demostrando ser 
el equipo toledano más acoplado a 
la categoría y que hubiera dado un 
gran paso adelante de haber venci
do al Caldeiro el pasado domingo, 
ya que era un contrario más bien 
fácil, se desplaza a jugar con el 
Basket Madrid. El equipo madrile
ño aún no ha ganado ni un solo 
encuentro, lo que da idea de su 
potencial. Puede ser una magnífica

El «novio», Vicente del Olmo, posa con su primer venado, al 
lado de las escopetas femeninas que participaron en la segun
da montería de «Los Alares», donde se cobraron siete reses

con un ocho puntas y el segundo 
logró el cupo de dos reses, una de 
ellas con un bonito trofeo de diez 
puntas. Los locales de Los Yébe- 
nes y Los Cortijos estuvieron, en 
general, acertados, y el fracaso 
más espectacular corrió por parte 
de los invitados nacionales. Se
gún nos comentaba el subinspec
tor del ICONA Benito Pérez Juá
rez, se habían disparado en la 
montería más de trescientos ti
ros, y tantos disparos con escope
tas de mediana calidad era para 
haber terminado con más de no
venta reses. Pero los «fallones» 
tuvieron, al menos, la dicha de 
meterse' entre pecho y espalda

ocasión, al igual que lo fue en el 
desplazamiento a San Sebastián de 
los Reyes para aumentar su cuenta 
de puntos y, lo que es más impor
tante, su moral.

Los talaveranos se vienen que
jando del abandono, en su opinión, 
que vienen padeciendo por parte 
de la Federación Provincial, y sabi
dos son los apuros.económicos que 
están pasando. Una victoria a do
micilio sería muy importante.

El Seguros Velázquez, que aún 
no ha iniciado su cuenta de puntos, 
tendrá la mejor ocasión para poder 
realizarlo, ya que visita su cancha 
el teóricamente fácil equipo del S. 
S. de los Reyes, que aún no ha 
conocido la victoria. Indudable
mente, de no lograr el triunfo, el 
equipo toledano difícilmente va a 
poder disponer de Otra ocasión 
más adecuada, ya que los del cin
turón madrileño no parecen tener 
un baloncesto de calidad.

Los demás encuentros del grupo 
presentan color forastero, aunque 
Banesto y La Salle pueden presen
tar muchas dificultades a sus riva
les, particularmente el segundo. 

unas excelentes judías con chori
zo, con que los Quintos de Mora 
invitó a los cazadores una ver ter
minada la fecha montera.

El Campeonato de España 
de Galgos en Campo 
se celebrará en Toledo

El próximo Campeonato de 
España de Galgos en Campo se 
celebrará en Toledo en los prime
ros días de enero del 83. Exacta
mente en la finca Casa Meca, del 
término de Mazarambroz, pro
piedad de Venicio Heredero y 
Hermanos. Esta es la decisión to
mada por el presidente de la Fe

SOLICITA

Un DELEGADO en la provincia 
de TOLEDO, con residencia 

en esta capital
El perfil de la persona deseada deberá fundamentarse en 
los siguientes aspectos:

— Experiencia probada en la venta de ordenadores.

— Conocimiento de sistemas aplicativos de gestión.
— Capacidad para responsabilizarse de la dirección 

de las instalaciones en su territorio en el aspecto 
de mantenimiento del Software de aplicación, pa
ra lo que contará condos soportes necesarios.

Asimismo se valorará la titulación universitaria y las 
dotes para formar y dirigir un equipo a medida que la 
producción del territorio lo aconseje.

El nivel económico del puesto se estima en tres millo
nes de pesetas (fijo más incentivos), fácilmente supera
bles.

Rogamos a las personas que crean reunir las caracte
rísticas requeridas envíen «curriculum vitae» manuscri
to a:

Calle Embajadores, 161, l.° H. 
Madrid-5

Señor Aguilar
Ref.: TO-245

deración Nacional, Antonio del 
Rincón, quien en días pasados re
corrió detenidamente la mencio
nada finca, acompañado por el 
secretario general de la Federa
ción, señor Monís; el presidente 
provincial,, Angel Rubio, y voca
les de la Nacional, que represen
taban a las provincia de Madrid, 
Salamanca, Badajoz y Sevilla.

En la fecha de inspección de 
coto se corrieron dos colleras de 
perros, con el fin de estudiar las 
querencias de las liebres, obser
var los correderos y tomar nota 
de los perdederos donde la rabo
na encuentra su' salvación. Los 
galgos «Rebeca», «Siria», «Impe
rial» y «Polaca», propiedad del se
ñor Rubio, tuvieron una excelen
te actuación, matando tres lie
bres y llegando con facilidad al 
total de las siete acosadas.

Cobradas 308 piezas 
en el coto municipal 
de Esquivias

Unas cincuenta escopetas en la 
modalidad de «a mano» intervi
nieron en la cacería del coto mu
nicipal de la localidad de Esqui
vias. Tras unas migas degustadas 
en las bodegas cervantinas, los 
cazadores iniciaron el pateo del 
término, que contaba con profu
sión de pata roja y demás espe
cies de caza*menor. La jornada 
fue calurosa, y la profusión de 
disparos hacían prever un exce
lente zurrón. Tras el deseando 
del «taco» a mediamañana se rea
nudó la actividad cinegética, que 
finalizó con las conquistas de 148 
liebres, 138 perdices y 22 conejos. 
Como escopetas certeras estuvie
ron, entre otras, los nombres de 
los hermanos Julio y Jacinto To
rrejón.

J. H. PONOS
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Ocaña se lesionó y tiene un mes de baja

Selección de Toledo, 1;
Selección Provincial, 1

Campo Municipal de Toledo. Partido pro damnificados de la zona 
levantina y vacío bochornoso: sólo 45.050 pesetas de recaudación, que 
poco van a ayudar al pueblo afectado por la catástrofe.

Se enfrentaron dos selecciones: una de Toledo capital y otra de la 
provincia.
U. D. Santa Bárbara-C. D. Tole

do. Primer tiempo: Ramón, Parra, 
Ocaña (Manolo I), Arturo, César, 
Braojos, Lozano, Roberto, Bermú
dez, Arroyo y Prisci. Segundo 
tiempo: Fernando, Manolo I, Mi
chel, Alfredo, Espinosa, Rafa, Ju
lio, Briones, Ceju, Canorea y un 
jugador de Alcira, que hace e¡ ser
vicio militar en Toledo y que tenía 
mucha ilusión por participar en el 
homenaje.

Mora-Sonseca-Fuensalida-Torri- 
jos. Primer tiempo: Paco, David, 
César, Pepe, Higueras, Paquito, 
Ochoa, Garoz, Jiménez, Manuel y 
León. Segundo tiempo: Martín, 
David, Arsenio, Ortega, Jorge, 
Luis, Javi, Miguel, Eduardo, Se
rrano y Verdugo.

Arbitro: Calero Barquero, juez 
principal. Linieres: Palomo Gómez 
y López Antona.

Incidencias: La primera, la ver
gonzante falta de espectadores. 
Pagó todo el mundo: entrenadores, 
presidentes, jugadores, periodis
tas... Nadie cobró una pesetas. La 
segunda incidencia es también ne
gativa: se trata de la lesión, a los 
catorce minutos de juego, del juga
dor del Santa Bárbara Ocaña, que 
posiblemente tenga rotura de fi
bras, lo que significa i*n mes de 
paro futbolístico.

Mejor, olvidarlo
Pero ya. Lo importante no era el 

resultado, sino el homenaje y la 
solidaridad de Toledo con la catás
trofe sufrida por otros españoles. 
Se pueden poner escusas: el can

sancio tras —eso sí— el excepcio
nal comportamiento de los toleda
nos al recibir al Obispo de Roma, 
pero el hecho está ahí y es muy 
triste. v

Así que les relatamos los dos go
les del partido y cubramos la ver
güenza con un velo. Los dos llega
ron en la segunda mitad: el prime
ro, obra de Serrano, que, tras un 
primer rechace de Fernando y 
otras oportunidades fallidas por 
sus compañeros, se hace con el cue
ro y fusila al meta capitalino. Co
rría el minuto veinte del segundo 
período. Seis minutos después, tras 
un pase en profundidad a Canorea, 
éste, con gran inteligencia, en el 
momento justo y de cabeza, deja el 
balón a su compañero Ceju, que se 
adentra hasta casi el palo izquierdo 
de la meta, defendida entonces por 
Martín, que encaja el gol del empa
te, con el que terminaría el encuen
tro.

Un encuentro sosito, en el que 
los rivales lucharon lo mínimo, 
pues no era cuestión de provocar 
alguna lesión, cosa que sucedió de 
todos modos. Ocaña se va a estar 
en el dique seco uñ mes como míni
mo, y encima en un partido en el 
que lo importante, el público y la 
taquilla, no resultaron absoluta
mente nada generosos.

El definitiva, resultado final 1-1, 
y para el pueblo toledano, y en 
concreto a los aficionados al fútbol, 
nos vemos en la obligación de colo
carles un enorme cero.

Fernando LLAMAS

Este fue el combinado U. D. Santa Bárbara-C. D. Toledo, que actuó en la primera mitad, aunque, 
por ejemplo, Ocaña tendría que ser rápidamente sustituido por Manolo I. El defensa del Santa 
Bárbara tendrá para un mes, pues sufre rotura de fibras. Además, el público no acudió a este 

partido benéfico, donde se recaudaron 45.000 pesetas. De vergüenza

III TROFEO DIPUTACION PROVINCIAL

I Liga Provincial por Equipos de Club
Resultados de la primera jornada: Segunda jornada:

Torrijos, 4: Toledo. 8. Toledo, 6; Los Alcores, 6.
Los Alcores, 3: Ebora, 8. Ebora. 12; ('erro Perdices, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. p. F. C. Pts.

Ebora 'Tenis Club....... 2 o 0 0 20 3 4
Club 'Tenis 'Toledo .... 2 i 1 0 14 10 3
C. Tenis Los Alcores. 2 0 1 1 9 14 1
'Torrijos Club 'Tenis ...
('erro Perdices U.

1 0 0 1 4 8 0

Sport .......................1 0 0 1 0 12 0

En estas fechas, desde el pasa
do 16 de octubre, se vienen cele
brando los sábados por la tarde y 
domingos por la mañana los par
tidos del IX 'Trofeo Virgen del 
Prado en las pistas del polidepor- 
tivo municipal El Prado. El tor
neo, étimo está previsto, finaliza
rá el domingo día 21 del corriente 
mes.

T. SERRANO

// Trofeo Ya de Toledo a la Regularidad

EL MEJOR, CEJU
Dentro de la línea mediocre de 

la que no se salió el Santa Bárba
ra en su partido contra el Atléti
co Tomelloso, el delantero Ceju, 
sin bordarlo, mantuvo su habi
tual coraje y pundonor, sin duda 
lo que faltó a los demás jugadores 
toledanos. Desgraciadamente el 
pasado domingo Ceju no era bien 
servido por sus compañeros, por 
lo que él solo tenía que hacerlo 
todo: como dice el chiste, sacar el 
córner y correr a rematarlo. En lo 
de los rwnates faltó fortuna, pe
ro, por el resto. Ceju se merecía 
hoy estar en el cuadro de honor.

EL MEJOR, ALFREDO
Mala fue la actuación del To-

U. D. SANTA BARBARA
Puntos Total

Briones ........ 14 1 13
Parra ........... 13 _ 13
Ceju ............. 12 — 12
Xalentín ....... 12 — l‘>
Arturo ......... r> 1 1 |
Ocaña .......... 11 11
Miguel Angel. 9 9
César ........... 8 1 y
Totano ........ 1 —
Guti ............. i _ *■»
Juli .............. 8 2__ 6
'1 ante ........... 6 — 6
\ícente ........ 5 _ 5
Ramón ........ 3 — 3
Canorea ........ 2 _ 9
Ricas ............ 1 _ ■ 1
Angel ........... 1 — 1

Coeficiente: 7,4.

Pequeña recuperación del San Prudencio
La U. D. Santa Bárbara sigue en cabeza

Del estancamiento generalizado de los cuatro equipos que participan en este Trofeo 
a la Regularidad se ha salvado esta semana el San Prudencio, que ha subido siete 
décimas, acercándose a sus rivales, aunque la distancia es aún muy considerable.

CLASIFICACION: lr U. D. Santa Bárbara, 7,4; 2, Talavera C. F., 7,1; 3, C. D. Tole
do, 5,6; 4, C. D. San Prudencio, 3,5.

EL MEJOR: ANERO
Tras el encuentro entre el Ta

lavera y el Parla se hizo difícil, 
como pocas veces, encontrar a un 
jugador que mereciera el califica
tivo de «el mejor- en un encuen
tro en el que el Talavera no brilló 
y ninguno de sus jugadores pudo 

pasar de la calificación de nota
ble. Uno de éllos fue Anero, que, 
aunque como siempre (pie juega 
de central brilla menos que de 
lateral, fue quien mantuvo mejor 
el tipo a lo largo de los noventa 
minutos, intentó jugar el balón 
desde atrás y siempre que pudo 
abrió el juego a los extremos, lo 
que ya de por sí es un detalle a 
agradecer dentro del maremág- 
num de juego que sufrieron los 
blanquiazules en el segundo 
tiempo del encuentro. Anero, 
pues, fue en nuestra opinión el 
mejor jugador del Talavera, por
que rindió a lo largo de todo el 
partido, al menos notablemente.

TALAVERA, C. F.
Puntos Tarjetas Total

Quiñi .......... . 17 1 16
.Juan ............ 14 — 14
Anero .......... 13 9 H
Quique ........ 12 T 11
('onde ........... 10 — 10
Ortiz ............ 8 — 8
P. .González .. 5 $
Benito .......... 5 — 5
Javi ........... . 5 — 5
Manolín ....... r> 9 3
Aguiar.......... 3 — 3
Avúcar-......... 3 — 3
Cecilio .......... 3 — 3
1). Rivero ..... 3 .— 3

mingo y peor el rendimiento de 
algunos jugadores. Entre los po
cos que se salvaron —aunque a 
medias — de la quema debe des
tacarse la labor de Alfredo. Bregó 
como sólo él lo hace durante los 

noventa minutos y cortó avances 
de los peligrosos delanteros col- 
menareños. Falló quizá algo en el 
pase, pero dentro de la defensa 
fue el único que mantuvo el tipo 
y se mostró expeditivo.

Creemos que Alfredo, después 
de su lesión de principio de tem
porada, empieza a recuperar la 
forma, arinque el engranaje del 
equipo siga sin funcionar. Espe
remos que con la llegada del nue
vo entrenador el equipo verdi
blanco recupere la moral perdida 
y pueda iniciar la escalada hacia 
los primeros puestos de la tabla.

C. D. TOLEDO
Puntos Tarjetas Total

Fernando

Prisci ...........
Rafa ............
Manolo l .....
Espinosa ......
Alfredo ........
Lozano .........
Arrovo .........
Michel .........
José Luis .....
Bermúdez ....
Manolo II ....
Pagés...........
Roberto .......

Coeficiente

3 1 2

0
5,6.

0

EL MEJOR, ROBERTO
Empecemos por señalar que 

un error en la transcripción de 
las calificaciones aparecidas el 
martes correspondientes al en
cuentro entre San Pruedencio- 
Arenas dio como resultado un^ 
nota de 3, sobresaliente, a An
drés, cuando en realidad este ju
gador no mereció, en nuestra opi
nión, más que un aprobado, que 
es 1 en la nota. Subsanado y acla
rado este error, mencionemos a 
Roberto como el mejor jugador 
prudencista a lo largo de este

partido, porque el bravo defensa 
blanquiazul se hizo acreedor a es
ta distinción como el hombre que 
más garra, que más espíritu.y que 
más ganas y acierto puso en el 
encuentro contra el Arenas. Cier
to es que hubo algunos jugadores 
del cuadro visitante que tuvieron 
mejor actuación. También que el 
acierto lo presidió el juego local. 
Pero Roberto fue. sin duda, el 
mejor entre los blanquiazules, 
que después de llevar ventaja de 
2-0 en el marcador se dejaron. 
empatar un partido que tenían 
ganado.

8

9
1

6

4

6
6 1

1

8
8
7
6

C. D. SAN PRUDENCIO
Puntos Tarjetas Total

Roberto ....... . 12 — 12
Moreno ........ 11 — 11
Hernández ... . 9 1 8
Andrés ......... . 8 — 8
Luna ............ . 8 1 i
Oliva ............ 5 — 5
Franchu ....... * D — 5
Pepe ............ . 5 2 - 3
Quique ........ . 3 — • 3
Salinero ....... . 3 1 2
Epi .............. 2 1 1
Gabriel ........ . T — 1
Peña............ 1 — I
Abellán ........ . 0 — 0
Zamorano .... . 0 — 0
Manolo ........ . 0 . — 0
Zaldúa ......... . 2 2 0
Clavero ........ . 3 4 -— 1
Sito............. . 0 2 __9

Coeficiente: 3,5.
- . ----- i—
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Según los datos 
provisionales del ¡MAC

CC. OO., por 
delante 
de UGT en 
las elecciones 
sindicales

En el período comprendido en
tre principios-de este año y finales 
del mes de octubre se han realiza
do elecciones sindicales en 169 em- 
Eresas de nuestra provincia, ha- 
iendo participado en las mismas 

un total de 5.680 trabajadores. En 
las mismas se han elegido un total 
de 302 representantes sindicales. 
Según los datos que nos ha propor
cionado la comisión provincial del 
IMAC, los resultados provisionales 
de estas elecciones arrojan una 
ventaja de CC. OO. con 142 delega
dos elegidos, siguiéndole UGT, con 
132; los no afiliados, con 19, y, fi
nalmente, USO, con nueve. Como 

. antes hemos dicho, estos datos son 
solamente provisionales, debido a 
que tres elecciones sindicales han 
sido recurridas ante la Magistratu
ra de Trabajo y aún no se ha dicta
minado el resultado final de las 
mismas.

Este balance de cifras es tan sólo 
una parte mínima de las elecciones 
sindicales que se están realizando 
en nuestra provincia. Las mismas 
tendrán como escenario un total de 
unas 1.700 empresas. Estos mismos 
datos que nos ha facilitado el 
IMAC se pueden considerar bas
tantes representativos, pues si de 
una parte se esperaba que UGT 
consiguiese adelantar a CC. OO., 
máxime después del triunfo socia
lista en las elecciones generales, no 
por ello es menos significativo que 
las diferencias de delegados entre 
ambas centrales sindicales se haya 
acortado.

En las elecciones de 1980 parti
ciparon un total de 442 empresas y 
fueron elegidos un total de 1.018 
delegados. Habiendo participado 
un total de 16.806 trabajadores de 
los 45.855 que tenían derecho a ha
cerlo. En estas elecciones la venta
ja la obtuvo CC. OO., que consi
guió un total de 379 delegados, se
guida de UGT, con 284, 138 de 
USO, 10 de SU, 119 no afiliados y 
88 de otros sindicatos.

Otro dato significativo que salta 
a la vista de estos datos es el hecho 
de que en las elecciones celebradas 
durante estos últimos meses, UGT 
ha conseguido igualar el número de 
delegados respecto a los consegui
dos por CC. OO. Así, en el período 
comprendido entre el 1 de enero de 
1981 y finales de junio del 82, se
gún los datos del IMAC, de 53 de
legados elegidos en este tiempo 
uno era de UGT y 13 de CC. OO., 
repartiéndose el resto entre los no 
afiliados y otras centrales sindica
les. Lógicamente estos datos co
rresponden a un período de tiempo 
mucho más grande que el mencio
nado al principio de esta informa
ción y en el que apenas se habían 
celebrado elecciones sindicales; sin 
embargo, sí era significativo el he
cho de que CC. OO. tuviese una 
gran distancia respecto a UGT.

Ayer los hizo públicos la Junta electoral

Resultados definitivos de las elecciones 
en Toledo y su provincia
La única variación sustancial, la inclusión del 

senador Enrique Prieto

La Junta electoral provincial ha hecho público el escrutinio definiti
vo de los comicios electorales celebrados el pasado 28 de octubre. La 
única variación sustancial con respecto a los datos provisionales ha 
estado, como anticipábamos ayer en un «flash» informativo, en la 
elección definitiva de Enrique Prieto como senador por Alianza Popu
lar, excluyendo a su compañero de partido Manuel Romero, que, en un 
principio, se alzó como candidato.

Así, pues, centrándose en el te
ma electoral, cabe señalar que el 
número total que había, según el 
censo, eran 346.764, de los cuales el 
día 28 de octubre votaron 300.743. 
El número de papeletas válidas es
crutadas fue de 292.711, siendo de
claradas nulas 7.035 y en blanco 
997. Comparando estos datos con 
las elecciones celebradas en 1977 y 
79, en la primera el censo se eleva
ba a 309.595, votando un total de 
265.835; mientras en las segundas, 
el censo se estimó en 347.647, y el 
número de votantes, en 268.761.

Para el Congreso de los Diputa
dos, el candidato que mayor núme
ro de votos obtuvo fue Francisco 
Ramos Fernández Torrecilla, que 
figuraba como número uno de las 
candidaturas del PSOE, a quien se 
le atribuyen 138.169 votos, seguido 
de Arturo García Tizón, de la coa
lición Alianza Popular-Partido De
mócrata Popular, con 98.244. El

número tres fue Jesús Fuentes Lá
zaro, del Partido Socialista Obrero 
Español, con 69.085 votos, seguido 
de José Javier Pérez Olivares, de 
AP, con 49.122, y la última de las 
triunfadoras fue Ana María Abas- 
cal y Calabria, del PSOE, que con
siguió 46.056 votos.

Por lo que respecta al Senado, el 
candidato con mayor número de 
votos fue Manuel-Lucio Díaz Mar
ta, del PSOE, quien consiguió 
136.251, seguido a corta distancia 
de Eladio Luján Agudo, del mismo 
partido, con 134.370 votos, y Ricar
do Sánchez Candelas, también del 
PSOE, con 132.485. El último de 
los candidatos electos ha sido Enri
que Prieto Carrasco, de AP, con 
95.119 votos.

De otra parte, y ahondando defi
nitivamente en los votos obtenidos 
por las distintas candidaturas al 
Congreso y candidatos al Senado, 
podemos apuntar que:

Unificación Comunista de España (UCE) obtuvo 197; Partido Socialis
ta de los Trabajadores (PTS), 1.059; Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE), 138.169; partido político Fuerza Nueva (FN), 6.488; Partido
Comunista de España (PCE), 12.849; Unión de Centro Democrático 
(UCD), 28.433; Partido Socialista (PS), 406; coalición electoral Alianza 
Popular-Partido Demócrata Popular, 98.244; Centro Democrático y So
cial (CDS), 5.331; Partido Comunista de España Marxista-Leninista, 204; 
Partido Comunista Obrero Español (PCOE), 559; coalición electoral Can
didatura de Unidad Comunista, 157; partido político Solidaridad Españo-
la, 283; Movimiento Falangista de España, 332.

Mientras en 1979 Unión de Centro Democrático (UCD) conseguía 
110.389; Partido Comunista de España (PCE), 28.937; Partido Socialista 
Obrero Español, 85.763; Coalición Democrática (CD), 15.175; Organiza
ción Revolucionaria de Trabajadores (ORT), 1.444; Partido del Trabajo 
de España (PTE), 1.673; Falange Española (FE), 425; Falange de las 
JONS, 524; Unidad Nacional, 19.576.

Los votos conseguidos por los candidatos al Senado han sido los 
siguientes:

Manuel Lucio Díaz-Marta y Pinilla (PSOE), 136.251; Eladio Luján y 
Agudo (PSOE), 134.270; Ricardo Sánchez y Candelas (PSOE), 132.485; 
Enrique Prieto y Carrasco (AP-PDP), 95.119; Manuel Romero y Martínez 
(AP-PDP), 95.009; Jaime Suárez y Alvarez (AP-PDP), 92.861; José Luis 
García y Ferrero (UCD), 30.659; Protasio Angulo y Toledo (UCD), 29.879; 
María Jesús Torres y Fernández (UCD), 28.040; Salvador Junquera y 
Fernández (PCE), 13.658; Juan Manuel Martín y Rodríguez (PCE), 
13.113; Alejandro Moreno y Gómez (PCE), 12.918; Jesús Laborda y 
Martínez-Pozo (FN), 6.924; Jaime Montero y García de Valdivia (FN), 
6.601; Wenceslao Pérez y Gómez (FN), 6.504; Enrique Bretaño y Gómez- 
Medina (CDS), 6.132; María de la Paz Escribano y Pedernal (CDS), 
5.421; Fernando Suárez y Grijalba (CDS), 5.271; Antonio Gómez de 
Zamora y González (PS), 521; Antonio Serrano y Salazar (CUC), 454; José 
Ramón Otero y Cancelada (PS), 304; Isaac Luis Valencia y Murcia (PS), 
252; Francisco Javier Mendoza y Vaquero (LCR), 23.

Como señalábamos al principio 
de la información, la única gran 
variación con respecto a los datos 
provisionales ha sido la elección 
como senador de Enrique Prieto, 
cuyos datos personales apuntamos 
en otra información de esta misma 
página.

Mañana se entregarán las 
credenciales a los 
parlamentarios

Según hemos podido saber, ma
ñana la Junta Electoral Provincial 
hará entrega a los nuevos parlmen- 
tarios de las credenciales que les
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La Junta electoral en un momento de la sesión
definen como tales. La nota fijada 
al efecto son las doce del mediodía.

Para finalizar esta información 
cabe hacer una mención muy espe
cial al duró trabajo que ha realiza
do en estos días la Junta Electoral, 
presidida por don Antonio Fuentes 
Pérez y compuesta, en calidad de 
vicepresidente, por Pablo Carrasco 
Villanueva; los vocales han sido: 
Salvador Fernández Sansilvestre,

José Malpartida Moreno, Antonio 
Virtudes Ossorio, Jesús Olavarría 
Téllez, Manuel Zárate Martín, Cri- 
santo Rodríguez Arango, José Ma
ría Payán Ruano y José Manuel 
Tuda Crespo, actuando como se
cretario Gregorio López Megino. 
En la foto que acompaña a esta 
información se puede contemplar a 
parte de la Junta Electoral en ple
no trabajo.

Según acuerdo de la Permanente

En 1983 se contará
con la Cámara de Comercio 
para las fiestas locales

De puro trámite puede calificarse la última reunión de la Comisión 
Permanente, en la que figuraban 23 puntos en el orden del día y 30 
asuntos a tratar. Duró alrededor de una hora. Licencias de obras y 
diversas solicitudes o peticiones fueron lo más destacable, haciendo 
constar un acuerdo corporativo para dar el pésame a la familia del 
general de la División Acorazada Brúñete Víctor Lago Román, asesina
do el pasado jueves en Madrid.

El primer punto que se remitió a 
la Comisión fue el de licencias de 
obras mayores. Se presentaron 
tres; dos de ellas se aprobaron se
gún el informe en poder de la Co
misión y una quedó sobre la mesa, 
ya que poseía un defecto de forma 
a la hora de identificar al titular. 
Asimismo se presentaron expe
dientes de patrimonio, solicitudes 
de información urbanística y expe
dientes por actividades molestas.

Otros puntos que se abordaron 
fueron la renovación de algunas 
marquesinas de nuestra ciudad, la 
aprobación de facturas de gastos 
por intervenciones y las reclama
ciones o solicitudes de bonificacio
nes, de las cuales unas fueron con
cedidas y otras denegadas según 
los informes de cada uno de los 
negociados. _

Se analizó también la propuesta 
de fiestas locales para el año 83, 
que estaba pendiente de la opinión

de la Cámara de Comercio sobre el 
posible perjuicio que dichas fiestas 
pudieran causar a los comerciantes 
toledanos y no se dio un informe 
definitivo. Dentro de la Comisión 
se dio cuenta de dos parcelas a ca
non y se tomó el acuerdo de conce
der una subvención para la cele
bración de un cross organizado por 
el Club de Atletismo de Toledo 
(CAT).

Del mismo modo se pasó a pro
poner diferentes temas, y por 
acuerdo corporativo se decidió ha
cer un manifiesto de condolencia 
por el asesinato del general Lago 
Román, así como reflejar el deseo 
de un pronto restablecimiento del 
soldado herido en el mismo atenta
do. Se tomó el acuerdo también de 
felicitar a los distintos servicios 
que han colaborado para preparar 
la visita del Papa, y la Comisión 
consideró oportuno dar la enhora
buena a los diputados y senadores

Enrique Prieto se estrena 
como senador

Enrique Prieto Carrasco es ya 
definitivamente senador de AP 
por Toledo, según el resultado 
definitivo de las elecciones. Debi
do a que los datos provisionales 
de las mismas no le señalaban 
como senador, YA de Toledo no 
recogió su biografía, que a conti
nuación les ofrecemos:

Enrique Prieto tiene en la ac
tualidad cincuenta y siete años, 
es ingeniero de Caminos, Puertos 
y Canales, desarrollando su acti
vidad profesional como jefe pro
vincial de Carreteras. Casado, y 
padre de dos hijos, ha llevado a 
buen puerto la vicepresidencia 
provincial de AP, siendo uno de 
los colaboradores ,más efectivos

del presidente provincial. Actual
mente tiene la excedencia como 
ingeniero en el Ayuntamiento y 
la Diputación Provincia!. El se
ñor Prieto se estrena como parla
mentario en el Senado.

elegidos en nuestra provincia el pa
sado 28 de octubre.

Por último, la comisión de cul
tura hizo una propuesta para que 
el monumento al escultor Alberto 
en el paseo de Merchán sea modifi
cado no de emplazamiento pero sí 
de posición. Al mismo tiempo se 
estudia la posibilidad de desplazar 
un puesto de helados situado junto 
a la estatua, que estéticamente 
perjudica a la escultura.
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Cuentos sobre el fútbol: «El decabalón»
S

IEMPRE es grato leer un 
libro, más si está bien es
crito y mucho mejor si su 
autor es buen alumno de 
mis primeras andanzas en la cá

tedra. t
Hace ya muchos, un montón 

de años, que trabajé en el Institu
to Nacional de Enseñanza Media 
de Valdepeñas (Ciudad Real), 
por el 1943. De su claustro re
cuerdo a Cecilio Muñoz Fillol, de 
gran inquietud intelectual; Lo
renzo Medina, que era secretario 
cuando llegué; Santiago Gómez; 
Pedro Carmona, que dirigía el in
ternado del instituto; Conde Bo
tas, que resucitó la antigua revis
ta «Balbuena»; Jacobo Hontoria, 
que después sería director; María 
Lanza, profesora de dibujo; el se
sudo Martín Peñasco; el erudito 
Francisco Diego Santos; el miste
rioso García Paz; Francisco Mon- 
toto, aficionado al deporte... To
dos trabajábamos bajo al mirada 
benévola y un tantico displicente 
de Angel Márquez Vela, extreme
ño, profesor de matemáticas y 
entonces director.

Hizo sus primeras armas lite
rarias Matías Sánchez-Carrasco 
Calabria en la revista «Balbue
na», en donde escribía sus artícu
los por los años 45 y 46. Colabo
raban en aquella simpática publi
cación del instituto otros varios 
alumnos, como Ruiz Parra, Creis, 
Monsalve Almodóvar...

«El patio del instituto (nos di
ce Sánchez-Carrasco) es peque
ño, demasiado pequeño; el edifi
cio es una casa particular que 
han acondicionado lo mejor posi
ble tirando tabiques, aprove
chando incluso palomares...» En 
aquel patio jugaban los chicos 
dando fuertes patadas a sendas 
pelotas de papel, sujetas con 

cuerdas, sumándose a la afición 
al balón, que entonces hacía fu
ror entre la juventud estudiantil. 
Afición que ha mantenido Sán
chez-Carrasco, como lo testimo
nia el libro que ahora comenta
mos, titulado: «Sabor de fútbol», 
y añade, como necesaria explica
ción: «El decabalón. Diez cuentos 
del deporte rey».

Inicia sus 160 páginas, en cuar
to menor, un prólogo del famoso 
locutor de fútbol Matías Prats; 
edita la Caja de Ahorro Provin
cial de Murcia. Desde el comien
zo, la interesante obra, hasta el 
final, está impregnada de valores 
simbólicos; a partir del «Saque de 
honor» del prologuista, hasta el 
«Rojo y blanco» de sus páginas 
finales, todo está lleno de sentido 

Cuatro títulos en tres volúmenes
nal de poesía en el 72, y es ésta una obra de muy 
alta calidad, rebosante de poesía, con un aire lor- 
quiano inteligentemente bien captado —cosa inevi
table por ser el «dramaturgo» andaluz y barroco, 
asuntos parejos—. No ocurre lo mismo, al contrario, 
con «La mancha nacional», del toledano Francisco 
Payo, obrita dura, harto prosaica, tópica y hasta me 
atrevería a decir reaccionaria, sin adentrarme en su 
pueril planteamiento. Nos satisfizo mucho más el 
Payo narrador de su libro de cuentos del año 79 «La 
fortaleza y el hombre».

El tercer libro, original del profesor de historia 
toledano Enrique Lorente Toledo, lleva el extenso 
título «Gobierno y administración de la ciudad de 
Toledo y su término en la segunda mitad del si
glo XVI» y fue galardonado con el premio San Ilde
fonso, de temas toledanos. Con este trabajo —inte
resante, metódico, bien documentado— su autor 
inicia y desarrolla la tesis doctoral que está'reali
zando.

Amador PALACIOS

E
L Ayuntamiento de Toledo acaba de editar 
algunos de los premios Ciudad de Toledo co
rrespondientes a su edición de 1981. Aunque 
irrumpen impresos algo tarde —próximamente ha
rá dos años que fueron fallados—, en honor a la 

verdad hay que decir que están dignamente publi
cados, aunque yo propondría a la comisión de cultu
ra que se creara una colección —un nombre reso
nante— que albergase la edición de estos premios y 
algún que otro original más (lo digo por eso del 
prestigio).

El premio de poesía Rodrigo de Cota del año 
citado recayó en la poetisa barcelonesa Isabel Abad, 
licenciada en Filología Clásica, que en el libro pre
miado, «Tiene un paseo azul la llama que sostengo», 
nos muestra una sucesión de composiciones de fac
tura lírico-romántico-vegetal y poco más.

El segundo volumen objeto de este comentario 
incluye las dos obras de teatro breve que consiguie
ron, «ex aequo», el premio Rojas Zorrilla: «La alame
da de Pipiritaña» y «La mancha nacional»; de la 
primera es autor el gaditano Manuel Ríos Ruiz 
— Manolito Ríos para los amigos—, premio nacio

futbolístico, como esa división 
del libro en dos tiempos, primero 
y segundo, separados por un des
canso. Esta proyección es una de 
las características de la obra que 
se comenta. Su prosa es ágil, 
suelta, a veces teñida de cierta 
nostalgia y con evidente sentido 
autobiográfico. A veces resulta 
conmovedora, como en el epígra
fe dedicado a Tere «la Forofa», en 
donde se mueve un matrimonio, 
Tere y Virules, que conocía la ca
rretera como los pasillos de su 
casa, a la que no volverían nunca 
más. Sus personajes están trata
dos con agudeza y mimo. Hay un 
recuerdo cariñoso para Montoto, 
profesor de francés y amigo, por 
su antigua afición, de los chicos 

que juegan, incansables, con la 
pelota de papel.

Sus respuestas al cuestionario 
sobre el fútbol femenino están 
llenas de gracia y humor.

Es obra que se lee de un tirón, 
que deben leer todos los aficiona
dos al deporte del balompié.

El apartado que se dedica al 
«Fenomenal Brandon» se resuelve 
con un buen sentido descriptivo 
y novelístico.

Desde estas páginas del YA de 
Toledo le mando a Matías Sán
chez-Carrasco un saludo muy 
cordial y mi felicitación por su 
logrado trabajo.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

__ Cine. - . ___
SOLO ANTE EL PELIGRO.
Local de estreno. Cine Imperio

Junto con «La diligencia»,’de 
r ord; «Rio Bravo», de Haws „ 
«Johnny Guitar», de Nicholas Rav 
«Sólo ante el peligro» merece en 
grosar la larga lista de obras maes" 
tras que el género ha proporcioné

«Solo ante el peligro» es la hktn 
ria del «sheriff» Wil Kane, que de' 
berá postergar su luna de miel para 
enfrentarse a una peligrosa banda 
de asesinos a los que terminará 
venciendo, a pesar de encontrarse 
—como reza el título— completa
mente solo, sin más ayuda que la 
de su propia esposa. Fred Zinne- 
man dirigió en 1952 este espléndi
do «western», que a pesar de sus 
años sigue manteniendo viva su 
fuerza, y buena prueba de ello son 
sus constantes reposiciones en to
do el mundo.

Contribuyeron, sin duda, a la 
gloria de la película dos grandes 
actores, ambos ya desgraciadamen
te desaparecidos, Gary Cooper, ac
tor carismático y firme por exce
lencia, y Grace Kelly, quien aportó 
su sensibilidad y belleza al filme 
sin olvidar la excelente partitura 
musical que compuso Dimitri 
Tiomkin, que subraya las escenas 
más bellas de la película. ,
GREASE II.
Local de estreno. Cine Imperio.

A pesar de sus intentos por pa
recer «distinta» a la primera, no 
puede disimular sus constantes re
ferencias a ella, ofreciéndonos es
cenas, diálogos y situaciones de un 
mimetismo total en ambas.

El «héroe» de esta segunda parte 
se nos convierte en una especie de 
«zorro enmascarado» que para po
nerse a la altura de los tiempos ha 
sustituido su blanco alazán por 
una potente y ruidosa moto, con la 
que logrará siempre burlar a las 
bandas rivales.

Guío SANCHEZ

______ Arte______________________________________________________________ «Fotografía y libertad de expresión»

Dolores Extremadouro muestra 
su pintura rural

Interesante muestra sobre 
la reciente historia de España

Dolores Extremadouro ha presentado 33 cuadros en 
la galería Selección de Toledo. Sus paisajes rurales, 
única temática de su pintura, son fuertes. El uso de la 
espátula como herramienta de trabajo deja sobre el 
lienzo una pintura que sale a borbotones de los tubos 
y que no se puede controlar. Grandes manchas de 
colores, un gran relieve y plasticidad en.cada trazo y 
unos colores ocres, verdes, amarillos, que en ocasiones 
dan a los campos una expresión rabiosa. Así se podía 
decir que es la pintura de esta mujer.

Ella se expresa así cuando habla de sus obras: «Para 
mí no hay color más bonito que otro, sino la manera 
de hacerle protagonista dentro del concierto. Yo quie
ro dar todo lo que mi cerebro grita y mi mano contro
la. sin preocuparme en principio del resultado final, 
porque considero más importante el hecho de pintar 
que el resultado de este hecho.»

Sus palabras vuelven a ser un reflejo de su pintura; 
en sus óleos se nota que están pintados con rabia; la 
mezcla de colores sobre la misma obra, técnica muy 
utilizada en la espátula, es una consecuencia y un 
reflejo más de ese pintar pasional. Para algunos, sus 
obras quizá no tengan una gran calidad técnica; para 
otros, la abundancia en los paisajes quizá sea demasia
do aburrida, pero en lo que todos estarán de acuerdo 
es que la pintura de Dolores Extremadouro presenta 
una gran fuerza y atractivo visual. Es el corte impre-

Dolores Extram.adou.ro, ante uno de sus cuadros
sionista de sus obras lo que le da importancia a sus 
paisajes, pero si los impresionistas guardaban una pre
ciosa armonía con los colores suaves, Dolores lo hace 
con los colores más fuertes de su paleta, que luego no 
duda en mezclar, para sacar tonos sucios, que ayudan 
y dan forma y contorno a lo que hace.

Esta exposición, inaugurada en la tarde del viernes, 
se mantendrá abierta hasta el próximo día 21 de no
viembre.

La fotografía de prensa es ante todo un documento histórico. En este 
género de la información, la calidad y la estética quedan algo marginadas 
por el interés de «cazar» el acontecimiento. Sin embargo, en ocasiones, 
técnica, calidad e interés informativo se combinan perfectamente y sale 
la fotografía perfecta. El Ayuntamiento de Toledo ha organizado la 
exposición denominada «Fotografía y libertad de expresión», compuesta 
por 71 obras de 43 fotógrafos de prensa. Esta exposición fue inaugurada 
en abril del año pasado en el Club Internacional de Prensa, de Madrid. 
Desde entonces ha recorrido varias ciudades españolas y ahora ha hecho 
escala en Toledo, concretamente en la sede central de la Caja de Ahorro 
Provincial.

Las 71 fotografías tienen una temática en común, la andadura demo
crática de nuestro país. En la misma se encuentran casi todas las fotogra
fías que los lectores siempre recordamos de haberlas visto alguna vez en 
un periódico. Allí se encuentran las del asalto al Congreso durante el 23 
de febrero, Montejurra, dimisión de Suárez, primeros de mayo, manifes
taciones, etc.

Todo el acontecer de los últimos años en nuestro país, captado por los 
ojos, asombrados y prodigiosos, de quienes siempre están en primera 
línea para conseguir ese documento gráfico que sintetice toda una infor
mación y que sólo con verla el lector comprenda la magnitud de cada 
acontecimiento.

Esta exposición se mantendrá abierta hasta el día 11 de noviembre, y 
el horario de visita es de 6 a 9 de la tarde. Como ya hemos dicho, esta 
muestra, más que por su valores estéticos, que los tiene, es un recordaro- 
rio de los últimos años de vida española, es un trozo de nuestra historia 
plasmado en imágenes.

GALERIA SELECCION
EXPONE:

DOLORES EXTREMADOURO 
OLEOS 

del 5 al 21 de noviembre 
Inauguración, hoy, a las 7 de la tarde

Laborables de 10 a 2 y de 4 a 8 
Festivos de 12 a 2 

C/ Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 29 83

Los catequistas rurales 
y su importante misión

Con motivo de la reciente visita apostólica del Papa 
Juan Pablo II a nuestra ciudad de Toledo se han 
reunido y ocupado lugar destacado en la celebración 
de la eucaristía 5.000 catequistas rurales, de los cuales 
3.000 pertenecían a la diócesis primada.

Fueron presentados al Santo Padre por el cardenal- 
arzobispo, que tan ardorosamente impulsa esta acción 
eclesial a lo largo y ancho de la geografía diocesana.

Juan Pablo II, que en su vibrante homilía dirigida 
al mundo seglar afirmó que «ningún cristiano está 
exento de su responsabilidad evangelizadora, en la 
palabra y con la vida», ya nos había recordado en otra 
ocasión que «la catcquesis es una forma eminente de 
apostolado seglar». Pero estos catequistas rurales y 
seglares necesitan ayuda. Tienen el derecho a ser bien 
formados y rectamente orientados para cumplir sus 
deberes de apóstoles seglares. El catequista, hombre y 
mujer, debe poseer una cultura religiosa sólida y com
pleta. Para ellos es necesario que se formen seriamen

te en la tarea y en el arte de transmitir la fe. Las 
escuelas diocesanas de catequistas quieren ser la res
puesta a esta necesidad.

Escuchar las palabras del Papa, para el creyente, 
tiene que ser comprometerse más radicalmente con el 
mensaje que proclaman. No bastan las aclamaciones 
jubilosas de unas horas; hay que dar hondura a la 
generosidad y al entusiasmo. La formación permanen
te es una tarea sin límite y de cada día. La Vicaria 
Episcopal de Enseñanza y Catcquesis organiza en Tole
do y Talavera la programación correspondiente para 
actualizar y formar a nuestros catequistas. Próxima
mente dará comienzo el curso 82-83; para todos hay un 
puesto. «De lo que hagamos hoy en este campo de la 
catcquesis —ha escrito nuestro cardenal-arzobispo 
depende en gran medida la fe de las próximas genera
ciones.»

Angel RUBIO CASTRO

Extram.adou.ro
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HASTA EL 8 DE NOVIEMBRE

Tener un Citroen Visa 
es facilísimo,porque k damos

60000
pesetas por su coche usado,

(Por lo menos) 
* Valoración mínima de su coche usado, 
de cualquier marca en la compra de otros 

turismos Citroen.
Financiación personalizada Seficitroén

$1
1% ABRIMOS

LE ESPERAMOS EN EL CONCESIONARIO OFICIAL CITROÉN Y PEUGEOT DE TOLEDO Y PROVINCIA

PEUGEOT

ANTONIO SANCHEZ GARCIA “TALLERES SANCHEZ”. Duque de Ahumada, s/n. Toledo
AUTO COMERCIAL TOLEDANA, S. A. Coronel Castejón, 59. Quintanar de la Orden • ISIDORO GARCIA SACRISTAN. Ctra. Extremadura, Km. 188. Talavera de la Reina

Y TODA SU RED DE AGENTES EN: CEBOLLA • DOS BARRIOS • ILLESCAS • LOS NAVALUCILLOS • LOSYEBENES • MORA DE TOLEDO • OCAÑA • POLAN 
PUEBLA DE MONTALBAN • QUISMONDO • SANTA CRUZ DE LA ZARZA • SANTA CRUZ DE RETAMAR • TALAVERA DE LA REINA • TORRIJOS • VILLACAÑAS
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Obras son amores
El proyecto de red arterial del MOPU nos está llenando el río de 

puentes, cuando en realidad a estas alturas postravase lo que empe
zamos a necesitar sobre todo es otro río, o el mismo, pero mas 
fuerte.

Primero fue el puente de la Ca
va y ahora es el de Safont. Pasito 
a paso nos están «lañando» el cau
ce del Tajo como para dejar cons
tancia de que en Toledo no todas 
las obras públicas las han hecho 
los romanos y Primo de Rivera, 

sino que Dragados también cuen
ta.

Y es que los finos barómetros 
que miden esas cosas detectan en 
el ambiente como un prurito de 
hacer cosas, de construir, de repa
rar, de trajinar con los volquetes 
y el cemento. Y así, mientras en 
la orilla del río se trazan nuevos 
puentes, se remozan las murallas 
con los afeites mágicos de la alba- 
ñilería y se pavimentan las calles

tura al aire libre. Ni siquiera la 
catedral ha escapado a esta espe
cie de fiebre constructora y, des
de hace algún tiempo, unos «pa
lios» verticales velan con pudor 
los andamiajes de alguna obra de 
remozamiento del jardín. La res
tauración de la fachada de Soliss 
es otro ejemplo, aunque éste de la 
subespecie privada, de la irresis
tible ascensión de la llana y la 
piqueta, lo cual nos viene a poner

del casco antiguo y señorial. Por 
si fuera poco, la espátula asoma 
la nariz para instalarnos monu
mentos, como el de Alberto, y las 
grúas surcan los cielos para de
jarnos colocada la «opera prima» 
de lo que será un museo de escul- 

en la sospecha —en esta ciudad 
de invasiones superpuestas— de 
algún probable desembarco de 
alarifes con ocasión tal vez de los 
mundiales.

Es el caso que por obra y gra
cia de este «anofeles» que parece 
haber picado en la yugular a las 
autoridades competentes, dentro 
de poco todo el solar toledano 
quedará alfombrado de civilizado 
pavimento. Parecerá entonces 
Toledo —empieza a parecerlo 
ya— como esos viejos a quienes la 
cirugía estética logra esconder el 
acervo de las arrugas detrás del 
lobulillo de las orejas. Nos empie
dran las calles y es como si le 
estiraran la piel al viejo Toledo 
de los esguinces de tobillo para 
dejárnosle liso y practicable co
mo las ciudades medievales de los 
cuentos. En estos dos últimos años 
la vieja ciudad ha dado marcha 
atrás y ha emprendido un asom
broso camino de rejuvenecimien
to verdaderamente envidiable. 
Solamente el Tajo constituye un 
baldón de decrepitud y miseria en 
el paisaje, un collarón mandinga 
cercando un rostro cada año mas 
cuidado y hermoso.

Por eso la fiebre, las tercianas 
o lo que sea del remozar y el cons
truir, si se hace con cuidado, no 
puede parecemos sino mejor que 
bien. Ahí están las fotografías de 
Casiano Alguacil ilustrándonos 
sobre un Toledo de principios de 
siglo abatido por todos los males 
de la decadencia urbanística para 
vacunarnos contra toda reticencia 
hacia la «gente del polvillo».

Bienvenidas sean estas fiebres, 
pues son fiebres de crecimiento.

Mariano CALVO

___ Instantánea del día______________________ _

Una manada de perros, 
en Zocodover

El guardia de tráfico parece indicar a los perros su camino

«Ustedes, primero.» Esto parece 
decirles este guardia municipal a 
una manada de perros callejeros 
que durante la mañana de ayer se 
entretuvieron en jugar bastante ra
to junto al guardia de tráfico que 
hay en Zocodover. Los perros no 
respetaban ni a los automóviles ni 
al agente, que estoicamente aguan
tó los ladridos, las carreras de los 
canes e incluso algún que otro piti
do de los automovilistas, que veían 
cómo los perros correteaban a su 
antojo entre los vehículos.

El espectáculo duró unos cinco

minutos, posteriormente los perros 
desaparecieron y continuaron sus 
juegos por otros rodales. Dentro de 
la gracia que tenía la escena no 
está de más recordar a las autori
dades municipales que por qué no 
se recogen estos perros vagabun
dos, que tan pronto pueden jugar 
en pleno Zocodover como llegar al
gún día a dedicarse a morder a al
guien. No es que queramos ser ago
reros, pero si hasta ahora no se 
habían atrevido a venir hasta el 
guardia, cualquier día pueden lle
gar a lo otro.  .

—Libros------------------------------------------------- —------------------------------------------------------

COMPAÑIA LIDER EN EL 
SECTOR DE INFORMATICA

SOLICITA

Un DELEGADO en la provincia 
de TOLEDO, con residencia 

en esta capital
El perfil de la persona deseada deberá fundamentarse en 
los siguientes aspectos:

— Experiencia probada en la venta de ordenadores.

— Conocimiento de sistemas aplicativos de gestión.

— Capacidad para responsabilizarse de la dirección 
de las instalaciones en su territorio en el aspecto 
de mantenimiento del Software de aplicación, pa
ra lo que contará con los soportes necesarios.

Asimismo se valorará la titulación universitaria y las 
dotes para formar y dirigir un equipo a medida que la 
producción del territorio lo aconseje.

El nivel económico del puesto se estima en tres millo
nes de pesetas (fijo más incentivos), fácilmente supera
bles.

Rogamos a las personas que crean reunir las caracte
rísticas requeridas envíen «curriculum vitae» manuscri
to a:

Calle Embajadores, 161, l.° H. 
Madrid-5

Señor Aguilar
Reí.: TO-245

«Oropesa, señorío y condado»
En el año 1935 se publicaba una 

obra interesante, con el título de 
«Oropesa, notas históricas de su 
antiguo condado», recogidas por 
don Octavio García Gil, veterina
rio, a la sazón, de esa villa.

Hoy, este libro, por su rareza, 
constituye un valioso testimonio 
bibliográfico y su consulta se hace 
necesaria para quien pretenda co
nocer algunos aspectos del pasado 
de Oropesa y de los lugares de su 
antigua jurisdicción, algunos ya 
despoblados, como la interesantísi
ma Puebla de Naciados o de San

__ Filatelia----------------------

tiago, de tanto interés sociológico, 
por tomar su nombre de los espías 
que operan en el campo moro y 
cristiano. De su pasado queda el 
rollo jurisdiccional.

Tuvo el mencionado autor acce
so a los ricos fondos del archivo de 
la casa ducal de Frías, entonces 
ubicado en Oropesa, resultado de 
su meritorio trabajo de investiga
ción y de transcripción de docu
mentos fue esa obra impresa en 
cuarto menor, de 267 páginas, en 
donde se recogen multitud de noti
cias de primera mano.

Matasellos conmemorativo 
de la visita del Papa

Con motivo de la visita de Juan Pablo II a nuestra ciudad se utilizó 
durante el día 4 un matasellos especial conmemorativo de tan extraor
dinario acontecimiento para los toledanos. Este matasellos, junto con 
el sobre especial del viaje del Papa, lleva tres sellos con valores de 20, 
14 y 13 pesetas. Dos de ellos representan, en modelo rectangular, 
sendas reproducciones de cuadros del Greco, mientras que el tercero, 
cuyo valor es de 14 pesetas, es el sello oficial de la visita del Papa a 
España. Este sello es de forma cuadrada, aunque su dibujo se haya 
impreso utilizando el formato rombo. En el sobre figura igualmente un 
dibujo de Juan Pablo II.

Lógicamente, aparte de este sobre conmemorativo, el matasellos del 
que nos estamos ocupando fue estampado en todas las cartas que el 
pasado jueves pasaron por las oficinas de Correos de Toledo. El 
matasellos especial representa en su parte central el escudo del Vati
cano y la siguiente leyenda: «Viaje de S. S. Juan Pablo II»; en la parte 
inferior del mismo figura la fecha del 4 de noviembre y el nombre de 
nuestra ciudad.

Algunas de las fotos que ilustran 
el texto reproducen piezas de la 
famosa colección de don Platón 

. Páramo, a ella fueron a dar algunas 
lápidas epigráficas hispanorroma- 
nas de la desaparecida colección 
del erudito talaverano don Luis Ji
ménez de la Llave. Se reproducen 
literalmente las famosas Ordenan
zas de Oropesa de 1640, de extraor
dinario valor en el plano agrícola.

A los cuarenta y siete años de su 
aparición se publica ahora, en 
1982, una como segunda edición, 
bajo el título: «Oropesa, señorío y 
condado», todavía en vida del au
tor de aquella primera obra; don 
Octavio ha podido ver, a sus 
ochenta y nueve años, esta edición, 
que dirige como coautor y editor 
don Andrés Fernández Arroyo.

Oropesa y su 'zona de influencia 
es uno de los territorios de mayor 
interés de nuestra provincia; es, 
con Navalmoral de la Mata, una de 
las villas más notables del Campo 
del Arañuelo que estudiara, en el 
1963, en el aspecto geográfíco-his- 
tórico, mi ilustre compañero don 
Justo Corchón en una excelente 
monografía. No se puede olvidar 
que algunos de los personajes oro- 
pesanos u oróspedanos hicieron la 
gran historia del Nuevo Mundo, 
como fray García de Toledo, don 
Francisco de Toledo, virrey de Mé
xico y de Perú, Diego Ruiz de Or- 
dóñez u Orgóñez, capitán en el 
ejército de Diego de Almagro y uno 
de sus más conspicuos consejeros 
en su enfrentamiento con Pizarro. 
Ilustran sus apellidos en Las In
dias, en el siglo XVI nada menos 
que casi una cincuentena de hijos 
de Oropesa, sin contar los muchos 
que proceden de los territorios de 
su señorío nobiliario.

Volviendo a la nueva obra, se ha 
dividido en seis epígrafes o capítu
los, en los que se trata de dar uni
dad al variado texto; está bien pre
sentada, con abundante material 
gráfico en blanco y negro y a todo 
color que ilustra sus 223 páginas, 
con un formato de cuarto mayor. .

F. J. de G.
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0 PSOE celebró el triunfo 
en su sede electoral

El viernes pasado, a partir de la siete de la tarde, tuvo lugar en el 
centro electoral del PSOE un acto festivo al que fueron invitadas 
aquellas personas que han participado en la campaña electoral pasada, 
así como los representantes locales de los medios de comunicación.

Crónicas del Cañillo

Después de la tormenta
Ai acto estaban especialmente 

nvitados todos aquellos que traba- 
'aron el día de las elecciones como 
interventores o apoderados en los 
diferentes colegios electorales esta
blecidos en Talavera para tal fin. 
Sin embargo, a medida que iba pa
sando el tiempo, la afluencia de 
público a la sede electoral socialis- 
L fue aumentando progresivamen
te llegando un momento en que 
era prácticamente imposible dar 
cabida a nadie más.

La sede electoral, muy cercana a 
la sede social que dicho partido tie
ne en Talavera y, asimismo, muy 
cercana a los locales de la central 
sindical UGT. seguirá abierta, se
gún nos comunicaron, hasta que 
pasen las elecciones municipales, 
para las que los partidos empiezan 
va a preparar con el fin de encarar
las de la mejor manera posible.

Con el acto se trataba de cele

brar el triunfo socialista y felicitar 
a todos los que habían participado 
en la camapaña electoral por su 
buena labor, que dio como resulta
do, entre otras cosas, que el PSOE 
contara antes que el propio Go
bierno con unos resultados previos 
muy fiables cuando tan sólo ha
bían pasado unas horas desde el 
cierre de los colegios electorales.

En el acto estuvo presente el di
putado electo número dos del 
PSOEpor la provincia de Toledo, 
Jesús Fuentes Lázaro, y el alcalde 
de la ciudad, Pablo 'Pello, quienes 
recibieron las felicitaciones de los 
presentes, con los que conversaron 
durante el acto mientras se consu
mía una gran cantidad de limona
da y de refrescos, acompañados 
por las habituales patatas fritas y 
aceitunas, de las que los asistentes 
dieron buena cuenta.

Poique no les pagan lo que les adeudan

Los jóvenes que participaron en la 
campaña electoral, preocupados

Unos quince o veinte jóvenes que participaron en la campaña electoral 
contratados por UCD de Talavera para pagar carteles y echar cartas en 
los buzones han mostrado su preocupación estos días ante la posibilidad 
de que dicho partido no haga efectivas las cantidades que les adeudan por 
su trabajo.

A algunos de estos jóvenes, la mayoría de ellos estudiantes en los 
institutos talaveranos, se les adeudan, según afirman ellos mismos, hasta 
cuarenta mil pesetas, y su preocupación se ha hecho patente cuando, tras 
haber sido citados en diversas ocasiones para ser pagados, se les ha 
respondido con una nueva cita, que después tampoco ha dado nada 
positivo.

De todas formas, los jóvenes han sido citados para el próximo lunes en 
la sede de Trinidad y esperan que ese día se les paguen definitivamente 
las deudas. Sin embargo, algunos de ellos siguen mostrando sus recelos 
ante la posibilidad de que el partido de Landelino procediera a su 
autodisolución, viendo, además, que la sede de Trinidad podría también 
ser cerrada definitivamente. Estos extremos son, por supuesto, hipotéti
cos todos ellos, y las alrededor de ciento cincuenta mil pesetas que UCD 
adeuda a los que se encargaron de pegar sus carteles en las paredes y 
embuzonar cartas en todas las viviendas talaveranas podrían ser pagadas, 
tal como hemos podido saber, en el momento en que llegue un presupues
to de Madrid que ayude a hacer frente a los importantes gastos de este 
partido en nuestra provincia.

Algunos de los jóvenes, según nos informaban, habrían oído en algún 
momento, tras conocerse los resultados electorales y de boca de ciertos 
responsables de UCD talaverana, que las deudas tendrían que ser paga
das en parte de los bolsillos de los propios militantes de la agrupación de 
UCD en Talavera.

Hay un ambiente de calma chicha en la ciudad, 
pasado el fragor de las elecciones mayores, y la 
serenidad impera. Me parece un síntoma de salud 
popular, porque los triunfadores han dado muestras 
de mesura y porque incluso los que han mordido el 
polvo guardan su natural tristeza para la intimidad. 
\ esto es bueno. Más que bueno; magnífico, pues 
refleja una educación cívica muy lejana de aquellas 
explosiones vociferantes que en el pasado solían ser 
espectáculo habitual y destemplado, por fas o por 
nefas. Me felicito de que, con estas pruebas de 
cordura, los viejos fantasmas familiares de la dis
cordia hayan pasado a mejor vida.

Vamos, pues, acostumbrándonos a la templanza 
y a que las victorias de las urnas, siempre coyuntu- 
rales y sancionadoras de una buena o mala gestión, 
se reciban como lo que son: la voz de un pueblo que 
manifiesta libremente sus opiniones y aplaude o 
condena según su leal saber y entender. Lo que 
significa que vamos incorporándonos a los modos 
normales en Europa y en Norteamérica, o sea, en 
los países que practican sana y honestamente la 
democracia, no por supuesto en las mal llamadas 
democracias populares del otro lado del telón de 
acero, donde ya se sabe que quien manda mandil y 
cartuchera al cañón.

El resultado de la reciente consulta no ha podido 
sorprender nada más que a los ciegos o a los tontos. 
/X los empecinados en tergiversar la realidad y sólo 
por ello, por la contumacia y la soberbia de algunos, 
se han producido las escandalosas distancias entre 
una y otra opción. ¿O no piensan ustedes lo mismo'.’ 
Porque mientras la izquierda se aglutinaba en torno 
a unas siglas los liberal-conservadores se rompían 
en ofertas que, siendo en el fondo casi iguales, lu
charon encarnizadamente más que contra el adver

sario común contra sus afines. Lo digo con triste 
autoridad porque en estas mismas páginas, y con 
lecha 11 de septiembre, hice un análisis en el que 
afirmé, como ba sucedido, que de persistir en tan 
torpe estrategia el PSOE rebasaría el listón de los 
200 escaños en el Congreso. Y lo dije cuando las 
encuestas solamente «daban» a los socialistas alre
dedor de 150 diputados. No es que presuma de 
profeta, pero ahí están, en letras de molde y con 
mes y medio de anticipación, mis vaticinios confir
mados luego matemáticamente.

El «mapa» político español, verdaderamente, no 
es^ el que ha salido. Hubiese ganado siempre el 
PSOE como beneficiario de una serie de errores 
gubernamentales y de un estado general —econo
mía, paro, terrorismo, etc.— que no nos gustaba a 
nadie. Pero su triunfo no sería, a buen seguro, tan 
abultado como terminó siendo. Y la lección no debe 
olvidarse.

Ahora, para que el régimen se consolide, los ven
cidos deberán comportarse con serenidad y dejar 
gobernar, que es lo que necesitamos todos y de lo 
que carecemos desde hace demasiado tiempo. Dejar 
gobernar sin perjuicio de ejercitar una crítica res
ponsable y seria, que es el noble papel de la oposi
ción y que no consiste en obstruir por sistema y a 
tontas y a locas, como se dice siempre en este país 
de mis pecados y de mis amores.

Signos hay de cordura y yo soy el primero en 
felicitarme de ellos. Signos de que estamos dispues
tos a colaborar, desde dentro o desde fuera del 
poder, en esta hermosa y noble empresa común que 
llamamos España. Y ojalá que el sistema funcione 
para bien de todos.

Juan DEL TAJO

Carta de un militante de UCD a Rafael Arias Salgado
Como informábamos en nuestro número del viernes pasado, en la 

sección «Nos han contado...», en UCD no están las cosas demasiado 
claras respecto al futuro y son muchos los que estos días piensan y 
recapacitan sobre qué hacer.

La mayoría de los centristas ta
laveranos están esperando a ver lo 
que decide y hace Rafael Arias Sal
gado, y entre ellos son muchos los 
que están decididos a seguir al ex 
ministro allí donde vaya, sea al 
centro-izquierda o sea al propio 
centro. Incluso hay algunos que no 
han esperado y han remitido al 
propio Arias Salgado misivas ani
mándole a seguir y prometiéndole 
fidelidad, sea cual sea su destino. 
Ese es el caso, por ejemplo, de un 
significado militante de UCD en 
Talavera. que ha enviado una carta 
a Rafael Arias Salgado en la que le 
anima a seguir en la brecha políti
ca y le ofrece toda su colaboración 
en nombre propio y en el de otros

militantes que estarían dispuestos 
a secundarle. Este es el texto de la 
carta mencionada, que está firma
da por «un militante» que ante la 
opinión pública quiere permanecer 
en el anonimato:

«Amigo Rafael: Desde el mismo 
momento en que supe el re’sultado 
de las elecciones comencé a pensar 
que debía escribirte. Pero el pro
blema es qué decir: ¿Lamentar el 
resultado? ¿Decirte lo que pienso 
del pueblo de Toledo? Creo que 
sabes mucho más que yo de todo 
esto y que no es momento de la
mentaciones. Una vez confirmada- 
la catástrofe he efectuado algunos 
sondeos y te puedo asegurar que el

“castigo” no era para ti. Los tole
danos te quieren y te necesitan. 
Nuestras posibles candidaturas 
municipales no quieren ni oír ha
blar de coaliciones. Quieren ver a 
su líder, a ti, Rafael, dándoles áni
mos; quieren oírte decir que mien
tras te quede aliento seguirás lu
chando por el centro y por Toledo, 
con el mismo ánimo, con más in
cluso, que cuando obtuvimos el po
der; quieren oírte decir que 
seguimos siendo necesarios.

Sé que eres político, un gran po
lítico. Y, por tanto, estoy seguro 
que ya has encajado el revés. Estoy 
seguro que tu imaginación ya esta
rá trabajando en ver la forma de 
dar una solución a esta crisis, para 
lo que puedes contar con nuestra 
total colaboración. Un abrazo muy 
afectuoso. Un militante de UCD.»

Con vistas a las jornadas cultu
rales que el Ayuntamiento viene 
organizando cada año durante la 
etapa invernal, acaban de ser he
chas públicas las bases que regirán 
los certámenes de pintura, cerámi
ca, fotografía y poesía, así como las 
referidas al I Certamen Nacional 
de Teatro Fernando de Rojas para 
agrupaciones no profesionales, que 
se instituye este año por vez pri
mera.

Con la organización del Certa
men Nacional de Teatro se preten
de potenciar en nuestra ciudad una 
faceta artística de gran tradición y 
muy enraizada en Talavera. En 
principio, se estudió la posibilidad 
de realizar una muestra de teatro, 
pero tras varios contactos de la 
concejalía de Cultura con los gru
pos teatrales de nuestra ciudad se 
llegó a la convicción de que lo más 
positivo sería organizar un concur
so en el que participaran grupos de 
teatro no profesionales de toda Es
paña.

El certamen se realizará del día

Organizados por el Ayuntamiento talaverano

Importantes premios para 
diversos certámenes culturales
14 al 19 de febrero del próximo 
año, en seis representaciones úni
cas y sucesivas que, a partir de las 
diez de la noche, se presentarán en 
el salón de actos de la Casa de la 
Cultura. En las cinco primeras jor
nadas participarán los grupos se
leccionados y en la última tendrá 
lugar la clausura del certamen y la 
entrega de premios, tras la partici
pación de los grupos de Talavera. 
Como puntos esenciales de las ba
ses destaca que las representacio
nes habrán de ser en lengua caste
llana; para su participación, los 
grupos interesados deberán remitir 
antes del 10 de diciembre de este 
año la solicitud correspondiente a 
la Comisión del Certamen Nacio

nal de Teatro Fernando de Rojas, 
Casa de la Cultura, avenida de Pío 
XII, s/n, Talavera; la comisión or
ganizadora y un comité de selec
ción anunciarán a los grupos su de
cisión, y si fuera necesario asistir a 
una representación de las obras 
para la selección se pondrían de 
acuerdo con los grupos; se abonará 
a cada grupo la cantidad de 30.000 
pesetas por su participación; cada 
director de los grupos selecciona
dos será invitado a las representa
ciones de los demás grupos, abo
nándoseles una dieta por cada día 
de asistencia y dándoseles derecho 
a voto dentro del jurado califica
dor. Al menos dos personas del ju
rado calificador serán críticos tea

B camión derribó uno de los semáforos

Colisión de un camión y un turismo 
en el cruce de Cuatro Caminos

A primeras horas de la mañana de ayer sábado 
tuvohjgar un accidente de circulación dentro de 
nuestra ciudad, concretamente en el cruce de Cua
tro Caminos, en el que resultaron con heridas leves 
dos niños y con desperfectos importantes uno de los 
vehículos implicados.

Los hechos sucedieron cuando el camión 
JP-7416-D circulaba por la carretera nacional en 
dirección a Madrid. Al pasar por el cruce de Cuatro 
Láminos, al parecer, había seguido su marcha sin 
respetar el semáforo, que en aquellos momentos 
estaba en rojo, cuando a la vez salía de la calle 
Mesones el turismo CE-5251-B, conducido por An
tonio Sánchez de Castro, que fue arrollado por el 
primero, sin que las consecuencias, afortunadamen

te, fueran demasiado graves. El camión, conducido 
por Angel Peña Santos, derribó al ser maniobrado 
posteriormente el segundo semáforo situado en el 
cruce. Fuentes consultadas nos han indicado que de 
no ser por el semáforo, el camión hubiera derribado 
el puesto de venta de frutos secos y periódicos que 
hay en el lugar, construido con maderas y que de 
seguro no hubiera aguantado la acometida.

También dentro del capítulo de sucesos tenemos 
que referirnos a un robo perpetrado en la noche 
pasada en el interior del bar Los Tinajones, situado 
en la calle Puente Nuevo y propiedad de Francisco 
García Fernández. Los asaltantes se llevaron efec
tos y un montante de dinero en metálico que no ha 
sido especificado.

trales del medio periodístico, como 
asimismo otras tres personas de re
conocida valía dentro de la 
interpretación, la dirección y la 
ambientación escénica, más otros 
dos profesionales de la enseñanza 
en las ramas de literatura y pintu
ra o música, y estará presidido por 
un representante del Ayuntamien
to; al final de cada representación 
todos los espectadores que lo de
seen tendrán opción a emitir su 
calificación (del 1 al 10) del espec
táculo representado; el premio al 
mejor grupo será de 100.000 pese
tas y placa de cerámica, se estable
cerán, además, premio a la mejor 
dirección, al mejor actor, actriz, 
ambientación escénica, actriz se
cundaria, etc., y aquellas que por 
su especial interés se consideren 
oportunas.

Estos son algunos de los puntos 
recogidos en las bases, que apun
tan como coletilla final que el pri
mer certamen se hará como home
naje al Candil en su veinticinco 
aniversario.

365.000 pesetas en premios 
artísticos diversos

Por otra parte, y como ya apun
tábamos más arriba, también han 
sido hechas públicas las bases vale
deras para los certámenes de pin
tura, cerámica, fotografía y poesía 
convocados por el Ayuntamiento 
como parte esencial de las jornadas 
culturales. Trescientas sesenta y 
cinco mil pesetas serán repartidas 
en premios a los participantes en 
los diversos certámenes.

A los mismos podrán concurrir, 
con obras origínale-. !<>d<>s ios resi
dentes en territorio nacional; las

obras se presentarán en la Casa de 
Cultura hasta el día 30 de noviem
bre de este año; ninguna de las 
obras deberá haber sido premiada 
anteriormente; las obras que optan 
al premio de pintura Enrique Gi- 
nestal serán de tema, tamaño y 
técnica libre; las presentadas al 
premio Juan Ruiz de Luna podrán 
ser realizadas en cualquier clase de 
material cerámico, no admitiéndo
se esmaltes ni pátinas no cerámi
cas. El premio Ciudad de la Cerá
mica será para un trabajo sobre 
azulejos con tema y estilo libres, 
compuesto en un mural de 15 cen
tímetros de base por 90 de altura, 
con. destino a la decoración de pi
lastra de jardín, mural de 30 centí
metros de base por 105 de altura 
con el mismo destino, y, finalmen
te, mural de 180 centímetros de' z 
longitud por 45 de altura para de
coración de respaldo de bancos pú
blicos. El premio Melibea, para un 
poema de 100 versos de máximo, 
será exclusivamente para poetas de 
la región castellano-manchega. Les 
fotografías del certamen Ciudad de 
la Cerámica serán de tema libr<-, 
con un tamaño de 18 por 24, en 
blanco y negro o color. El acto de 
apertura de la exposición se cele
brará el día 20 de diciembre de 
este año en la sala de exposiciones 
de la Casa de la Cultura y la entr *- 
ga de premios se efectuará el día 30 
del mismo mes. Los premios que se 
establecen son los siguientes: pin
tura, Enrique Ginestal, primero 
100.000 pesetas y trofeo, segundo 
25.000; cerámica, Juan Ruiz de Lu- 
na, 100.000 pesetas y trofeo; cerá
mica, Ciudad de la Cerámica, 
100.000 pesetas y trofeo; poesía, 
Melibea, 20.000 pesetas y trofeo; 
fotografía, Ciudad de la Cerámica.
20.000 pesetas y trofeo.

La participación, por tanto, de 
los grupos teatrales, así como la de 
los diferentes artistas (pie como 
rran a los certámenes señalados se 
convertirán en protagonistas esen
ciales de las jornadas culturales or
ganizadas por el Ayuntamiento ta 
laverano.
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Villamuelas: 
aprobado 
un contrato 
de anticipo 
con la Diputación 
Provincial

La corporación municipal en 
pleno, en sesión extraordinaria, ha 
aprobado el contrato de anticipo 
reintegrable sin interés entre este 
Ayuntamiento y la Diputación 
Provincial de Toledo para finan
ciar en parte las obras de abasteci
miento de agua y pavimentación, 
lo cual se ha puesto de manifiesto 
para que por espacio de quince 
días el público pueda verlo y recla
mar, en todo caso.
■ PUBLICADOS LOS ESTATU
TOS PARA LOS ASISTENTES SO
CIALES.— En el «Boletín Oficial 
del Estado» de 11 de agosto de 
1982 se han publicado los estatutos 
provisionales por los que han de 
regirse los Colegios Oficiales de Di
plomados en Trabajo Social y Asis
tentes Sociales, quedando abierta a 
su vez la inscripción' en el Colegio 
Oficial. Los requisitos que se exi
gen son varios.

Para mayor información, el do
micilio para las colegiaciones de la 
Delegación de Toledo se encuentra 
en la plaza de San Ginés, 1, Tole
do, marcándose la duración entre 
los días 8 y 12 del mes en curso.
■ REUNION DE LA COMUNI
DAD GENERAL DE REGANTES 
DEL CANAL BAJO DEL ALBER
CHE.— La Comunidad General de 
Regantes del Canal Bajo del Alber
che ha citado a todos sus compo
nentes a una Junta general ex
traordinaria el día 18 de los co
rrientes, a las quince treinta horas, 
en primera convocatoria, y 
dieciséis horas, en segunda, en las 
oficinas de esta Comunidad, Gene
ral Yagüe, 19, en Talavera, para 
tratar diferentes temas, como son: 
una consulta sobre el abasteci
miento de agua del Canal a pue
blos limítrofes; el informe sobre la 
pasada campaña de riegos; un 
avance del resumen económico y 
estado actual de cuentas y la reno
vación de cargos del sindicato, ju
rado y Comunidad. Procediéndose, 
una vez acabados estos puntos, a 
los ruegos y preguntas que pudie
ran derivarse por los distintos 
componentes que asistan a la reu
nión.
■ CONCURSO DE INVESTIGA
CION SOBRE «SAN ILDEFONSO, 
ARZOBISPO DE TOLEDO».— El 
Arzobispado de Toledo ha convo
cado el concurso de investigación 
sobre «San Ildefonso, arzobispo de 
Toledo». Las condiciones requeri
das para la inclusión en el concurso 
se refieren a que los trabajos deben 
escribirse en castellano, la exten
sión no será menor de 300 folios, 
mecanografiados por una sola cara. 
El plazo finalizará el 30 de junio 
del próximo año. Se concederá un 
premio único por valor de 400.000 
pesetas.

La convocatoria podrá ser exa
minada en la Dirección Provincial 
de Cultura, en el negociado de Ac
tividades Culturales.
■ NAVALMORALEJO: APROBA
DO EL SUPLEMENTO DE CRE
DITO.— El Ayuntamiento de la lo
calidad ha aprobado el expediente 
de suplemento da crédito número 
1, dentro del presupuesto ordina
rio, y el de inversiones. Ambos se 
hallan expuestos en la Secretaría 
municipal, durante el plazo de 
quince días, al objeto de oír las 
reclamaciones que pudieran pre
sentarse. Por lo que se refiere al 
presupuesto ordinario, los gastos 
ascienden a 1.208.160 pesetas, y los 
ingresos, a 839.900 pesetas; por 
otra parte, el presupuesto de inver
siones, en su capítulo de gastos, 
alcanza la cifra de cinco millones, y 
los ingresos suman cuatro millones 
ochocientas mil pesetas.
■ LAS HERENCIAS: EXPUES
TOS VARIOS PADRONES MUNI
CIPALES.— En la Secretaría de 
este Ayuntamiento se encuentran 
expuestos al público por quince 
días, para que puedan ser exami
nados y para oír reclamaciones, los 
padrones de las exacciones munici
pales del actual año 1982, que se 
corresponden con el tránsito de ga
nado, la inspección de motores, el 
desagüe de canales, el rodaje, las 
entradas de carruajes, los perros y 
el servicio de alcantarillado.

-------------------------------------------- toledo provincia------------------------------------------------------------

Madridejos_______________________________________ _ _______________________________

Alrededor de 136 millones de pesetas 
se han recogido de azafrán

MADRIDEJOS. Jesús Mora López.
La recolección del azafrán, la cosecha de los pobres 

como vulgarmente se denomina, prácticamente ha ter
minado. Todavía se pueden ver pequeños mantos violá
ceos que alfombran algunas parcelas de nuestro térmi
no, aún se ven llegar en los atardeceres «recogenderos» 
que con cestos repletos de rosas vuelven a sus casas, 
aún perduran algunas veladas en las que viendo por

televisión los actos del Papa se sigue mondando rosa. 
Pero la cosecha se puede dar ya por terminada.

El año azafranero se considera como regular o me
diano. La cosecha venía mal, francamente mal. La 
extrema sequía que padecen nuestros campos favorece 
poco ésta recolección. No obstante, las lluvias de últi
ma hora remediaron un poco la situación y el buen 
clima que hemos estado disfrutando han influido a 
última hora para que la situación se mejore algo.

La recolección de este año se 
puede cifrar en unas 4.000 libras, 
es decir, unos 1.840 kilos de aza
frán ya tostado, que viene a supo
ner unos 136 millones de pesetas. 
La libra —460 gramos— se está 
pagando actualmente entre las 
treinta mil y treinta y cuatro mil 
pesetas. El precio oscila bastante.

Pero no es oro todo lo que relu
ce. El azafranen), hasta que tiene 
el azafrán metido en sus talegos y 
en sus latas, tiene que desembolsar 
bastante dinero. El bulbo o cebolla 
que producirá la rosa le cuesta a 
1.800 pesetas la fanega de 35 kilos 
(con su rito especial para medirlo, 
una media fanega rasada y otra 
cqlmada). Si el terreno no es suyo, 
por cada suerte, es decir, por cada 
1.410 metros cuadrados, tiene que 
dar al propietario una libra de aza
frán tostado cada uno de los tres o 
cuatro años que se puede explotar 
la tierra, excepto el primero, que 
paga solamente media libra. Tiene 
que dar unos tratos especiales al 
azafranal. Tiene que coger la rosa, 
mondarla. Si tiene mucha rosa ten
drá que buscar mondaderas, a las 
que paga en especie, dándoles la 
cuarta parte de lo que monda cada 
una.

Por todo esto, año tras año se 
nota que en Madridejos se dedica 
menos extensión de terreno a este

—Buzón-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Desconocimiento total ante el significado del aborto
tener hambre es desmembrado, desviscerado y pi
cado.

Mujeres que han pasado por esta experiencia han 
sido conscientes de las convulsiones y contracciones 
de su hijo desde dentro del vientre hasta su salida 
al exterior.

Señoras, aborten si es su deseo; señores que in
cluyen el aborto en sus programas electorales, lega
licen esta ley; pero lo menos que pueden hacer, si 
son seres humanos, es saber lo que están haciendo: 
un crimen.»

Contra algunas 
personalidades públicas

Un asiduo lector, vecino de Gerindote, se dirige 
a nuestro periódico con el deseo de expresar lo 
siguiente:

«Me resulta un poco difícil no escribirle esta carta 
después de lo que vi en el recibimiento de algunos 
ministros, obispos y otros muchos al Papa.

Es incomprensible que unos señores no se arrodi
llen ante la magna presencia del Papa o le besen el 
anillo. Ya Jesucristo lo dijo: «Con mi persona, con 
todo el corazón o contra ella».

Me ha parecido la actitud de varios de los que he 
citado anteriormente un poco soberbia.

Así, Tierno Galván no saludó a Su Santidad, sino 
fue de palabra, y éste es un ser humano como tantos 
otros, y es preciso decirlo.»

—Mazarambroz-------------------------------------------------------------------------------------------

Constituida la comisión gestora 
que regirá el polideportivo municipal

La doctora María Auxiliadora Mesa Puntas, de 
Torremolinos (Málaga) aduce algunos hechos en 
relación al aborto:

«Injusticias sociales, como el aborto, el paro, la 
falta de libertad, la diferencia de clases, la miseria 
física o intelectual, nos dan auténtico miedo cuando 
nos toca a nosotros vivirlas.

No pertenezco a ningún partido político; mi suel
do es de 32.000 pesetas al mes; soy médica y desde 
el terreno que conozco hablo.

Se desconoce lo que es el aborto; no entro en 
discusiones teológicas ni morales en este campo sólo 
sé que es una pena de muerte para quien no ha 
hecho nada para merecerla.

He oído decir entre compañeros: «¿Qué importa? 
Es el feto tan pequeño que ni se entera». No es esto 
cierto; se entera; se entera hasta el punto de que el 
feto ya a la octava semana de vida dentro del vien
tre materno, cuando tiene hambre, se succiona el 
pulgar. Esto nos dice hasta qué avanzado punto se 
ha desarrollado y perfeccionado su sistema ner
vioso.

El método para abortar, en los países donde se ha 
aprobado esta ley, a un feto desde la octava semana 
a la doceava semana es el método de succión; con
siste en introducir un sistema de aspiración a través 
de la vagina materna hasta la bolsa de las aguas, 
con una cuchilla espiral, sistema que a la par que 
aspira pica; así el feto que se succionaba el dedo al

MAZARAMBROZ. Jesús Martín
Como se publicó en nuestro diario, el pasado sábado día 23 de octubre 

tuvo lugar una reunión en las escuelas de EGB segunda etapa de esta 
localidad, por la que el polideportivo municipal cuenta a partir de 
entonces con una junta gestora compuesta por siete miembros.

La reunión se configuró debido a 
la cesión por parte del Ayunta
miento de la pista polideportiva a 
la junta directiva que se hiciera 
cargo bajo su responsabilidad de 
organizar los actos propios y man
tener en buenas condiciones la pis
ta.

La asistencia fue poco numero
sa; ante esta circunstancia, el alcal
de nombra a siete representantes 
como junta gestora, hasta que se 
elija la junta directiva que habrá 
de regir los destinos de la pista 
polideportiva.

Uno de los componentes de la 
junta gestora se explicaba ante lo 
que sucedía, indicando cómo los 
componentes de la comisión se han 
reunido en varias .qcasipnep parQ ir 

cultivo. No obstante, según datos 
que hemos podido recoger, este 
año, 190 hectáreas han estado de 
azafranal, lo que hace que Madri
dejos siga siendo el pueblo de la 
provincia que mayor extensión de
dica a este cultivo, seguido de Vi- 
llafranca de los Caballeros y Con
suegra. Las razones de esta sensi
ble disminución del cultivo del 
azafrán son varias. Una puede ser 
que actualmente está más barato el 
azafrán que hace cuatro y cinco 
años, debido, principalmente, a la 
oferta que los mercados internacio
nales ofrecen de países como Tú
nez, Argelia y Marruecos, en los 
que el nivel de vida es inferior al 
nuestro y, por lo tanto, sus ofertas, 
en cuanto a precios se refiere, son 
también inferiores a las nuestras. 
Otra causa puede ser el excesivo 
cuidado que necesitan los terrenos 
dedicados a azafranal. Hay que mi
mar la tierra y todas estas labores, 
además, hay que hacerlas a mano, 
no hay.ninguna maquinaria para 
este cultivo. Con todo, son unos 
ingresos muy saneados los que se 
obtienen de este producto. Gene
ralmente, el dinero del azafrán tie
ne unos objetivos específicos, que 
pueden ser comprar ajuar para ca
sarse, adquirir algún mobiliario pa
ra el hogar, comprar algunas fane- 

elaborando una serie de reglas y 
organizando convenientemente el 
funcionamiento propio de la pista, 
lo cual aseguró no es nada fácil. 
Los integrantes de la junta gestora 
son: Antonio Mancebo, Antonio 
Cerrillo, Félix Sánchez, Juan Avila, 
Fernando Martín, Celestino Arro
yo y Juan Sánchez.

Visita para ver al Papa
Por otra parte, con motivo de la 

visita realizada por Su Santidad 
Juan. Pablo II a Toledo, los asis
tentes —en número de cincuenta y 
seis— que se desplazaron a la con
centración que tuvo lugar en el po
lígono vibraron como nunca; la ale
gría, los llantos de los allí congre

guillas de terreno o algún solar pa
ra edificar.

El cultivo del azafrán, 
todo un rito

Qué ocurre en Madridejos — se 
pregunta el viajero que pasa por 
vez primera en estas fechas por es
tas latitudes camino de Andalucía 
o rumbo a Madrid— que mientras 
que en los demás parajes de La 
Mancha la naturaleza se muestra 
con signos de mortandad, con la 
pámpana rugosa y caediza, las ho
jas de los árboles por el suelo, las 
flores de los jardines marchitas, 
aquí, pese a darse también estas 
características otoñales, los cam
pos florecen?

¿Qué privilegio tiene Madridejos 
para regalarnos el maravilloso pai
saje y panorama que se ofrece úni
camente aquí, a lo largo de toda la 
carretera de Andalucía, contem
plando los campos alfombrados de 
un indescriptible manto violáceo?

Es la rosa del azafrán, inmortali
zada por nuestro inolvidable maes
tro Guerrero. Muchos, el conoci
miento que tienen de esta fugaz 
rosa es a través de la zarzuela antes 
citada y del uso más frecuente que 
en España se le suele dar al aza
frán, que es como condimento de 
algunas comidas. Por eso nos he

gados supieron a poco, pero 
indudablemente todos los asisten
tes reflejaban en sus rostros el pla
cer y la emoción , que había supues
to para ellos ver al Papa de cerca y 
sentir junto a él una pasión y un 
amor enorme por todo lo que el 
Papa es y representa. Se puede de
cir que todos los que acudieron al 
encuentro regresaron muy conten
tos, satisfechos y felices e invadi
dos por una gran esperanza. Pero 
no sólo fueron estos cincuenta, y 
seis, sino que todo el pueblo vibró 
como nunca por la sencillez y gran 
personalidad que ha demostrado 
tener el Santo Padre en la visita 
realizada a la capital de la provin
cia. Esta visita ha quedado graba
da en el corazón de todos los veci
nos y no se borrará tan fácilmente 
de las mentes de los mazararpbre- 
ños.

mos propuesto dar una informa.- 
ción amplia y detallada del cultivo 
de esta planta, precisamente desde 
aquí, desde Madridejos, el pueblo 
de España que más extensión de 
terreno dedica a este cultivo. Hay 
cosas muy curiosas acerca de esta 
diminuta pero valiosísima flor. Las 
unidades que se utilizan, tanto pa
ra la medida de la tierra como para 
el peso de azafrán, son ancestrales, 
anteriores al uso del sistema métri
co decimal. La manera de cultivar 
el producto, de poderlo extraer pa
cientemente, separando los pétalos 
de la flor, la forma de conservarlo 
todo, tiene un rito transmitido de 
padres a hijos, que poco a poco y a 
lo largo de varios días iremos expli
cando a nuestros lectores.

Las faenas agrícolas que el aza
franen) tiene que dar a la tierra, 
desde primeros de septiembre has
ta que vende su producto a más de 
80.000 pesetas el kilo, no son mu
chas, pero hay que darlas a tiempo, 
cuidando y hasta mimando la tie
rra, procurando reblandecerla, qui
tar los terrones que se puedan pro
ducir para que la rosa salga con 
facilidad.

Una vez aparecida la flor hay 
que cortarla enseguida, con un tra
bajo bastante penoso por estar la 
rosa a flor de tierra. Si no se coge 
la rosa a tiempo se puede estro
pear. Una vez cogida hay que sepa
rar rápidamente los estambres, que 
es el azafrán propiamente dicho, 
en una labor meramente manual. 
El azafrán hay que tostarlo con un 
fuego especial, de no hacerlo así 
todo se pudriría, echándose a per
der las ilusiones que en esta cose
cha suelen tener puestas los novios,

—Sucesos------------
Detenidos 
los autores de 
un robo frustrado 
en Méntrida

La Guardia Civil detuvo a Anto
nio Martínez García de diecisiete 
años, y Juan José Rodríguez Vilía- 
sante, de dieciocho años, vecinos 
de Madrid y Móstoles, respectiva
mente, como presuntos autores del 
robo perpetrado en la sucursal del 
Banco Español de Crédito de Mén
trida (Toledo).

Aunque el atraco resultó frus
trado, la Guardia Civil supo por la 
Comandancia de Toledo que por la 
carretera de Extremadura circula
ba el vehículo Renault-5 matrícula 
M-7249-BT, con los autores del in
tento de robo en su interior.

En Navalcarnero, la Guardia Ci
vil detectó al vehículo Seat 124 
matrícula M-7181 CX. Ante la pre
sencia de las fuerzas del orden, el 
vehículo giró bruscamente y cam
bió de sentido; tras una persecu
ción, la Guardia Civil detuvo al co
che y a los dos ocupantes citados.

La Guardia Civil incautó los dos 
automóviles —uno de ellos robado 
con anterioridad en Móstoles—, 
una escopeta, una pistola simulada 
y cuatro cartuchos.
El autor de un robo en Córdoba, 
detenido en Ocaña

De rápida y brillante puede cali- • 
ficarse la operación realizada por el 
destacamento de la Guardia Civil 
de Ocaña, que logró detener en po
cas horas á un delincuente que an
teayer sustrajo un coche en la loca
lidad cordobesa de Benameií.

Según hemos podido saber, el 
joven Ignacio Díaz Díaz, de veinti
trés años de edad, sustrajo en la 
mañana del viernes el vehículo 
marca Renault-6 matrícula 
GR-65217, que se encontraba apar
cado en una calle de Benamejí. Ho
ras después el presunto autor del 
latrocinio pasaba por la gasolinera 
San José, de Madridejos, para re
postar, y tras serle suministradas 
mil pesetas de gasolina emprendió 
la huida. Una vez dada la alarma, 
el coche y su conductor fueron lo
calizados en la villa toledana de 
Ocaña, donde la Guardia Civil, en 
una brillante operación, consiguió 
detenerle. El, joven. ha pasadq a 
disposición judicial.



7.XI-1982 ---------------------------------- --- --------------agenda provincial toledana

Toledo, hoy
r EXPOSICIONES

• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 1.) OLe<» de .h»é 
Morón- Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas.

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)- Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables, de IX a 21 horas.

• Galería Selección. (Calla Puerta 
Llana. 1-1.)- - Oleos de Lola Extre- 
madoiiro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas; festivos, de 12 a 14 
horas.

_ ___________ Toledo
7 de noviembre de 1306: Fer

nando IV concede un privile
gio a Quintanar.
En la carta privilegio dispo

ne: «Que los vasallos que vinie
ran a morar a Quintanar o Va- 

r llehermoso sean libres así de 
servicios como de pagar pechos 
y derechos durante los diez pri
meros años.»

El ilustre historiador F. -Ji
ménez de Gregorio cita la cons
tante vegetal —encina, rebollo, 
toconal - que se mantiene en 
su heráldica, que tiene como 
símbolo una encina.

En 1353, cuando don Fadri- 
que, maestre de Santiago, con
cede la constitución del C'ornun 
de la Mancha, le coloca como

___Nacimientos
y defunciones

Nacimientos: Feliciano, hijo de 
José Barco y .María -Jesús Pacheco; 
Jesús, hijo de -Joaquín (Jarcia y -Jo
sefa Arribas; Allterto, hijo de -Juan 
Luis ('arrasco y -Julia Agrado; Shei- 
la, hija de -Jesús Marín y Petra Mar- 
tín-Maestro; Esteban, ¡lijo de Este
ban Aparicio y María de las Merce
des Rodríguez; María Cristina, hija 
de Carmelo Rodríguez y Guadalupe 
Hurtado; Luis Miguel, hijo de Fran
cisco Sánchez y ('armen García; 
María, hija de Antonio Cano y ('ar
men Sánchez.

Defunciones: María Maestro-Mu
ñoz Martín de Vidales, de 66 años; 
Fernando López-Ipiña Mattern, de 
31; Sabina de la Fuente Lago, de 67; 
Juliana Barrosa García, de 89, y Fi
lomena Delgado Manzano, de 86.

Para el lunes
EXPOSICIONES
• Palacio de Benacazón.— ('onferen-
(ia sibrc ..El arte de vivir». per -lo>e 
Mareherili. A ¡as 20 horas.
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 1.) - Oleos de José 
Morón. Laborables, de 12 a 14 y de 
IX a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables. de IX a 21 horas.
• Galería Selección. (Puerta Llana. 
14.).. Oleos de Lola F.xtremadouro.
Laborables, de 10 a 1-1 y de 1 ti a 20 
horas; (estivos, de 12 a 14 horas.

ayer_____________
cabeza de aquellos 13 lugares 
que «hay desde el Cigüela hasta 
el Guadiana».

En estos días ha sido actuali
dad periodística la caída del 
suelo y el destrozo sufrido por 
su rollo a causa de un choque 
de camiones.

Suponemos que el rollo será 
de finales del siglo XVI, y es 
curioso el silencio del conde de 
Dedillo, que no lo cita en su 
catálogo monumental de la pro
vincia de Toledo ni en su estu
dio sobre los rollos y picotas.

La noble villa debe levantar 
cuanto antes este testimonio de 
su historia.

Clemente PALENCIA

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 16,5 gra

dos a las 13.30; temperatura míni
ma; 10,9 grados a las 7. Temperatu
ra a las 13: 14,5 grados. Humedad 
relativa del aire a las 13: 73 por 100. 
Presión atmosférica del aire a las 13: 
709,4 milímetros. El día de ayer 
transcurrió cubierto, con lluvias in
termitentes, vientos de moderados a 
fuertes del SSE, y un notable des
censo de la presión atmosférica.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,51; se pone a las 
18,08. Duración del crepúsculo, 28 
minutos. La luna sale a las 23,37; se 
pone a las 13,01. Fase lunar, luna 
llena.

Farmacias
TOLEDO

Mario Aguado Gómez — ('alie del 
Ecuador, X (hasta las diez).

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo. 23 (toda la noche).
TALAVERA

Manuel de Pereda Rochelt.— Ca
rretera de Cervera, 47 (hasta las 
diez).

Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de Cuartos, 8 (toda la noche).
PARA a LUNES
TOLEDO

Ignacio Castro Siena.— Zocodo
ver. 6 (hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.—
Avenida de la Reconquista. 14 (toda 
la noche).
TALAVERA

José Ramón Rodríguez Fernán
dez.— Corredera del Cristo, 7.

------Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría. 1 Teléfono 2124-12.) - 
A las 6,30, 8.30 y 10,30; ..Paradise». 
Mayores 14 años. A las 4.30: La 
casaca de oro». Tolerada.
_ Cine Imperio. (Cuesta del Aguila. 
7. Leléfono 221623.) A las 5.15. 7. 
8.4.) y 10.L>: «Ator el poderoso». To
lerada.

Teatro de Rojas. (Plaza Mavor. 4. 
Teléfono 223970.1- A las 5.15. 7. 
8.45 y 10,15.: «Hay un fantasma en 
mi casa». Mayores 16 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos. IX. 
Teléfono 220X17.) A las 6 y X: . Pa
tricia». de Hubert Frank. Xlavores 
18 años.

PARA EL LUNES
Cine María Cristina, i Marqués de 

Mendigorría. L Teléfono 212442.) 
A las 6.30 y 9: «Paradise». Mayores 
14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623.) A las 6.15. 
8.15 y 10.15: .Ator el poderoso». to
lerada.

Teatro de Rojas. । Plaza Mavor. 4. 
Teléfono 223970.) A las 6,30, X. 15 
y 10.15: «Hay un fantasma en mi 
casa». Mayores 16 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos. 18. 
Teléfono 220X17.). - Cerrado.

Cupón pro ciegos _

Número premiado ayer

940

Horario  
del Toledo 

monumental
— San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco- 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

-El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19. _

— Museo de Arte Contempo-’ 
raneo.— De 10 a 14.

— Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y

091. '
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

.22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51
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 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7, 30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

■.......... deportes toledo i
Primera fíegional Ordinaria___________________________________________________________________________________________ _

Difícil para el Fuensalida, Asland y Santa Bárbara
El Yepes recibe al líder, Almodóvar

C. Los Angeles-Fuensalida
Viaja con fliuchos problemas el 

Fuensalida: las lesiones, como a 
otros equipos toledanos están mi
nando los efectivos del entrenador 
fuensalidano, José Luis Mancebo. 
Del Pino y Ortega jugarán, aunque 
tocados. Viverti, que era duda has
ta última hora, no jugará y tiene 
para rato con su lesión de menisco. 
En total, Mancebo cuenta con ca
torce hombres y la alineación que 
se presentará en la Ciudad de los 
Angeles será la siguiente: Cortijo, 
Maya, Bartolo, Del Pino, Ortega, 
José Luis, Enrique, Toñín, Miguel, 
Eduardo y Serrano. El partido teó
ricamente no es de los difíciles, pe
ro la situación de la plantilla com- 

'. plica las cosas. Va a hacer falta una 
intensa lucha durante los noventa 
minutos para sacar algo positivo.

Asland-Roma
Si mal lo tiene el Fuensalida, 

qué podemos decir del Asland, que 
va de mal en peor. La pasada se
mana contó con los justos: once. 
Hoy, a las once menos cuarto, el 
entrenador, Alfonso García Gam- 
wn, va a tener más que problemas, 
Pues tiene sólo a nueve hombres 
disponibles y según nos aseguró 
tendrá que sacar a hombres toca
dos, como Leo y Javi, para cubrir 
el número mínimo. La directiva 
también ha tomado cartas en el 
asunto y ya hay dos jugadores nue
vos, procedentes del Atlético de 
Madrid, aunque no pueden jugar 

Por otra parte, Manolo ha de
jado el fútbol. Esta es la alinea
ción, en la que, repetimos, Leo ten
dea que jugar con ampollas y Ja- 
pler, tocado: Miguel Angel, Plaza, 
Lastro, David, José Manuel, Leo, 
“®vi, Angel, Andrés y Amador. Na- 
we en el banquillo.
Sonseca-At. Teresiano

En Sonseca, las cosas están un 
$°co más tranquilas y la normali-

Alfonso García Gambín, entre
nadar del Asland, las está pa
sando canutas. Contaba con só
lo nueve hombres para el parti
do de hoy y ha tenido que lla
mar a lesionados como Javi y 
Leo, que jugará con ampollas

dad reina. Carlos Barroso, entrena
dor del CD Sonseca, nos ha facili
tado una alineación, después de 
muchas dudas, para el partido que 
se juega a las cuatro de la tarde en 
el pueblo toledano: David, Flores, 
Ochoa, Jorge, Pablo, Miguel, Javi, 
Jesús, Verdugo y Manuel. Las du
das no residían en lesiones, sino en 
consideraciones técnicas, ya que 
Verdugo no estaba rindiendo con
forme a las exigencias de su entre
nador, lo mismo que el defensa 
Faustino, que finalmente fue apar
tado del equipo.
Calatrava-Santa Bárbara

Mucho mejor aspecto presenta 
el Santa Bárbara, pues los proble
mas que se habían tenido esta se-

Antonio Ramírez confia en la 
victoria ante el Criptanense 
para seguir en los primeros lu

gares de la tabla
mana, la lenta recuperación de Mi
guel Ángel y la lesión de Valentín, 
se han resuelto. Por eso Gargolla, 
el entrenador, está contento, aun
que con la mosca detrás de la oreja, 
pues se espera la típica encerrona 
en el campo del Calatrava, en don
de el Santa Bárbara ha tenido pro
blemas y el propio míster, cuando 
dirigía al Asland, también.

Así que lo más normal es que el 
partido se juegue con gran desi
gualdad: once por parte del Santa 
Bárbara y doce (o catorce, porque 
los linieres también cuentan) por 
parte del Calatrava. «La última 
vez, con el Asland, que estuve allí, 
perdimos por 5-1, y aún así nos 
vimos en apuros», nos recuerda An
gel López Gargolla. El problema de 
los árbitros no parece tener vía de 
solución mientras falta protección 
adecuada en los campos de fútbol.

En el terreno deportivo, el Cala

trava no es ninguna maravilla: fút
bol muy tosco y patadón y tente 
tieso. Sólo el Sonseca ha podido 
llevarse los puntos allí, donde han 
perdido equipos fuertes, como Las 
Pedroñeras. El Santa Bárbara pre
senta una alineación casi de gala: 
Ramón, Vicente, Arturo, César, 
Parra, Valentín, Juli, Miguel An
gel, Briones, Canorea y Ceju. Falta 
Ocaña, que se lesionó el pasado 
jueves en el partido de solidaridad 
con la región levantina. En el ban
quillo estarán Tante, Servilio, 
Braojos y Guti, definitivamente 
desbancado por Canorea.
Yepes-Almodóvar -

Como el Yepes es un equipo 
amigo de sorpresas, igual luchan 
como siempre (y más tratándose 
de un encuentro contra el líder) y 
desbancan al Almodóvar de su pri
vilegiada posición. Poco va a variar 
la alineación con respecto a otras 
jornadas anteriores: Manolo, Juan, 
Santi, Mario, Sardinero, Serrano, 
Felipe, Roberto (o Rodri), Angel, 
Javi y Marcos. Todo anda bien y lo 
que espera el equipo es salir de las 

Angel López Gargolla, entrenador del Santa Barbara, se espera 
una encerrona en el campo del Calatrava

posiciones colistas. El comienzo de 
temporada ha sido duro, pues los 
tres líderes que hasta ahora se han 
ido alzando en la clasificación se 
han emparejado con el Yepes. El 
Almodóvar quizá sea más flojo que 
el Santa Bárbara o las Pedroñeras.

Mora-Criptanense
No se tienen más referencias del 

equipo de Campo de Criptana que 
la clasificación, en la que ocupa un 
puesto bajo, cargando con un nega
tivo. El Mora está en un momento 
de forma y de moral envidiable. Se 
ganan los partidos, se sube en la 
clasificación y ahora la fortuna ha 
querido que los muchachos de An
tonio Ramírez jueguen dos parti
dos consecutivos en casa, lo que 
hace más asequible la consecución 
de los cuatro puntos, que harían al 
Mora salirse de la tabla.

La alineación para esta tarde es 
la siguiente: Maeso, Juan, Luis Je
sús, César, Chico (o Soto), Arroyo, 
Juan Francisco, Garoz, Jiménez, 
Tequila y Paquito.

LLAMAS
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Esta tarde, en Antequera

El Talavera, 
a por algo positivo
Los malagueños, con tres positivos, un difícil rival

Escalona, único pueblo toledano 
con equipo femenino de fútbol

Los malagueños, con tres 
positivos, un difícil rival. En 
el entrenamiento del pasado 
jueves, el rumor corrió de bo
ca en boca de los aficionados 
talaveranos, y todo porque el 
míster local, Carlos Martínez, 
tuvo problemas de circulación 
y no pudo desplazarse a nues
tra ciudad para dirigir el en
trenamiento. La directiva 
aclaró el percance y la situa
ción en el seno de la entidad 
blanquiazul es de absoluta nor
malidad.

Sí pudo tener contacto ayer 
viernes Carlos Martínez con sus 
discípulos en la última sesión 
preparatoria antes del viaje a An
tequera, y, tras el entrenamiento, 
el míster dio la lista de expedicio
narios, que será la integrada por 
Ortiz y Oliva como porteros; Igle
sias, Juan Anero, Benito y Mano
lo como defensas, y Javi, Conde, 
Quique, Bernabéu, Quiñi, Ayú
car, Pérez González y Martínez 
como centrocampistas y delante
ros; tras los nombres, se cae del 
equipo el talaverano Del Rivero, 
en beneficio de Manolín, cosa por 
otro lado lógica si tenemos en 
cuenta que el encuentro se cele
bra fuera de las instalaciones del 
Prado.

Suponemos que Carlos Martí
nez, tras su enfado con algunos 
de sus hombres por el poco sacri
ficio en el partido con el Parla, 
habrá dialogado seriamente con 
los componentes de su plantilla 
para procurar eliminar esos de
fectos de que adolece el equipo, 
sobre todo en la disciplina de

Rosa María es interior izquierda del equipo de fút
bol femenino de Escalona, el único federado de la 
provincia que está participando —ayer tuvo lugar la 
segunda jornada— en una Liga con equipos de Ma
drid y Ciudad Real. Estas muchachas están entrenan
do una vez por semana y piensan conseguir una buena 
posición en la tabla, detrás de equipos más hechos y 
con más experiencia, como el Porvenir, el Alcorcón o 
el Villaverde.

Empezamos con la pregunta tópica y obligada: ¿Es 
el fútbol el deporte más apropiado para una mujer? 
«Yo no soy la más indicada para decirlo, pero, lógica
mente, me parece que se puede practicar perfecta
mente.» ¿Es una postura feminista? Rosa María nos 
dice que sí, que algo de eso hay, pero que fundamen
talmente les gusta el fútbol, y con eso basta.

«Empezamos hace más de seis meses, jugando con
tra otros equipos de la provincia, a los que ganábamos 
siempre, y por goleada. Entonces fue cuando pensa
mos que parí» jugar con rivales de más calidad tenía
mos que federarnos, y ya estamos jugando la Liga.» Y,

Carlos Martínez se enfadó 
con sus jugadores por su poco 

sacrificio en el campo
mareajes y muy especialmente en 
las segundas partes. El rival de 
hoy, mezcla de veteranía y juven
tud, será un duro oponente para 
los talaveranos, que contarán 
además con los inconvenientes de 
que el municipal de Antequera es 
de pequeñas dimensiones y su te
rreno de juego ha cambiado el 
verde césped por la parda tierra.

Con todo, los ánimos en los 
componentes de la expedición ta
laverana están tranquilos e ilu
sionados por dar una nueva satis
facción a los seguidores que, co
mo en ocasiones precedentes, se 
darán cita en la bella localidad 
malagueña.

I. RODRIGUEZ

por cierto, la empezaron con mal pie, pues perdieron 
por 4-1 frente al Alcorcón.

Por ahora no va mucha gente al campo, quizá por
que no confía en las mujeres a la hora de hacer fútbol 
espectáculo. «Por ahora van los amigos y los familia
res, pero creo que tendrá que venir más gente, pues no 
lo hacemos tan mal.» Le preguntamos si no hay más 
«cera» en el fútbol femenino que calidad, y Rosa Ma
ría, sincera, nos responde que, desde luego, suele ha
ber algún que otro roce, pero que también se juega 
bien.

La edad del equipo es muy baja: la chica más joven 
la portera, tiene doce años, y la mayor, veintidós.’ 
Normalmente tienen una sesión de entrenamiento se
manal, que prepara Jesús Gómez, «y los entrenamien
tos se notan muchísimo: cuando entrenamos todas el 
equipo hace un fútbol mucho mejor». Los partidos son 
en el campo municipal de Escalona, y creemos noso
tros, por nuestra parte, que el espectáculo está asegu
rado durante los setenta minutos que dura cada parti
do.

F. LL.

Lorenzo anuncia que el partido será experimental

Primer asalto del nuevo Toledo ante el Osiris
Lorenzo tiene hoy la primera prueba de fuego en su nueva andadura 

al frente del C. D. Toledo, con la visita al municipal de nuestra capital 
de un Osiris que está empatado a puntos con el club verdiblanco.

Lorenzo ha perfilado al equipo 
que saldrá en el primer momento 
al terreno de juego, aunque nos 
anuncia que es un tanto experi
mental, ya que no conoce al Toledo 
nada más que por sus encuentros 
en casa. El partido dará comienzo 
a las cuatro de la tarde.

También está el problema de las 
bajas. El nuevo entrenador ha ocu
pado su cargo en un momento poco 
propicio por las lesiones: Leiva, 
Manolo II y todavía José Luis, que 
no tiene finalmente esguince de to
billo, pero que no está en muy bue
nas condiciones. De todas formas, 

ante la cortedad de otros efectivos, 
José Luis ocupará el banquillo, 
junto con Mérida, Flores y Ro
berto.

El once inicial será el siguiente: 
Fernando, Manolo I, Michel, Espi
nosa, Carlos, Rafa, Lozano, Alfre
do, Arroyo, Bermúdez y Prisci. 
Hay cambios con respecto a las úl
timas alineaciones de Marcial: Lo
zano vuelve al centro del campo, ya 
que es esta línea la que más preo
cupa a Lorenzo y cree que el juga
dor puede hacer el papel de canali- 
zador del juego entre la defensa y 
la delantera, necesario para 

asegurar el buen funcionamiento 
del equipo.

Lorenzo se ha informado de la 
peligrosidad del Osiris por Marcial, 
que lo ha visto jugar en Guadalaja
ra y en Moratalaz. «Es un difícil 
equipo y muy equilibrado, ya que 
la suma de goles a favor y en con
tra es de nueve y ocho, respectiva- 
mete, lo que habla muy bien de la 
defensa del equipo.

El talaverano Bermúdez sigue 
teniendo un puesto, el de delantero 
centro esta vez, precisamente el 
habitual suyo en Talavera. Espera
mos que mejore su rendimiento en 
esta posición, aunque no va a jugar 
de «punta-punta», sino como falso 
delantero centro.

__________________________________ Tercera Preferente. Grupo Vil____________________________________

Jornada cómoda para los de cabeza
Como cada domingo haremos una pequeña 

referencia a los acuerdos del Comité de Compe
tición: Suspender con diez encuentros oficiales 
al jugador del Cadalso José Moreno Sánchez 
por insultos e intento de agresión al árbitro del 
partido Aldea-Cadalso; suspender con tres par
tidos al jugador del Almorox Manuel Martín 
Jaro por insultos graves al árbitro del encuentro 
Santa María-Almorox. La jornada para hoy en 
este grupo queda de la siguiente manera:

Quismondo-Mejorada: El líder recibe al semi- 
colista Mejorada, que aún no conoce la victoria; 
por tanto, el triunfo se quedará en casa. 1.

Santa Olalla-Bargas: No dan la sensación los 
bargueños de ser rivales incómodos en sus sali
das. Los del Buenavista, en buen momento, son 
claros favoritos. 1.

Velada-Alberche: Encuentro de la máxima ri
validad vecinal, con un equipo local en alza y 
con moral de victoria. 1.

Almorox-Valmojado: No lo hacen mal los lo
cales, pese a su juventud, pero el visitante es 
rival de cuidado. 2 (X).

Cadalso-Santa María: En teoría ambos con
juntos andan parejos; los visitantes, algo desilu
sionados y con bajas, no ofrecerán mucha resis

tencia, por lo que apostamos por el 1, con algún 
porcentaje para la X.

Chapinería-Aldea del Fresno: Rivalidad veci
nal entre madrileños, con un equipo local en 
última posición y al que se le golea con facili
dad. X-2.

Novés-Portillo: Atractiva puede resultar esta 
confrontación por la igualdad entre ambos. El 
factor campo puede decidir. X (1).

Calera y Paz de Santa Cruz descansan en 
esta jornada; a los de Julio G. Merino les puede 
venir bien para meditar su situación.

I. RODRIGUEZ

En Fuenlabrada, 
papeleta para 
el Torrijos

A las doce menos cuarto, en 
el campo de fútbol de Fuenla
brada, el Torrijos tiene un difí
cil compromiso: el Fuenlabra
da, que le va a poner las peras 
al cuarto. Por otra parte, el club 
toledano ha tenido una semana 
«movida», con el resultado de 
que Guille ha sido apartado del 
equipo «por bajo rendimiento», 
según nos ha comunicado el 
presidente de la entidad, Angel 
Palomo.

La Directiva también ha fi
chado a un nuevo centrocam- 
pista, procedente del Atlético 
de Madrid, Jesús, pero que no 
podrá alinearse hoy, ya que su 
ficha no está debidamente tra
mitada.

Manuel Moya, entrenador 
torrijeño, espera poder romper 
la infortunada racha que viene 
pasando su equipo y presentará 
una alineación idéntica a la de 
la pasada semana, con la única 
ausencia del expulsado Guille: 
Paco, Ramiro, Higueras, Arse- 
nio, Luismi, Luis, Palmero, 
Gorka, Luisito, Pereira y Ve
ra II.

El compromiso es difícil, 
pues el Fuenlabrada es el equi
po revelación de esta tempo
rada.

J. R. C.

Ante la visita del Talavera

Gran ambiente en Antequera
Durante este fin de semana, en 

las distintas tertulias antequeranas 
son temas prioritarios de conversa
ción la visita de Su Santidad el 
Papa a Granada, provincia ecle
siástica a la que pertenece nuestra 
ciudad, y la jornada deportiva del 
domingo 7 de noviembre. Jornada 
con dos platos fuertes: por la ma
ñana, balonmano de la Primera Di
visión Nacional entre el Caja de 
Ahorros de Ronda y el Balonmano 
Torcal de Antequera, y por la tar
de, a las cuatro treinta, campeona
to de Liga de Segunda División B, 
Talavera C. F. contra C. D. Ante- 
querano, en el campo municipal.

Puestos al habla con el presi
dente del club, señor Toro, y el 
entrenador del mismo, José Luis 
Fuentes, comentaban que tenían 
pocos conocimentos del Talavera; 
tan sólo saben que es recién ascen
dido y que el paso a la división 
superior fue motivado por la falta 
de pago de otro club. Consideran, 
no obstante, al Talavera, por los 
resultados obtenidos en la compe
tición, como un equipo medio al 
que se le tiene mucho respeto, 
pues, en boca del entrenador Fuen
tes, este tipo de equipos son los 
que más guerra suelen dar, quizá 
porque la necesidad de los puntos 
les hacen tener mayor garra y en
trega.

La alineación local no está del 
todo decidida, aunque la probable 
es: Goyo, Ernesto, Macías, Marín, 
Pino, Aido, Antonio Manuel, José 

Manuel, Manolito, Godoy y Balles
teros, ocupando el banquillo Ga
llardo como portero suplente, Juan 
Carlos, Rivas y Escobosa.

El equipo está equilibrado entre 
sus hombres; se mezclan la vetera
nía y la juventud. Un jugador que 
no podrá jugar por estar sanciona
do con dos partidos por expulsión 
es Asuaga. El entrenador es José 

Comenzó a rodar el fútbol- 
sala en Fuensalida

Comenzó la Liga de fútbol-sala con una gran participación de 
equipos, doblando en número a la anterior. El fútbol-sala ha desperta
do gran interés y afición en Fuensalida, pues aunque a nivel local son 
muchos los equipos, todos ellos están seguidos de muchos aficionados.

Los partidos, por este gran número de equipos, se juegan tanto los 
sábados como los domingos.

Mariano RODRIGUEZ
CLASIFICACION
J. G. E. p. F. C. Ptos.

T. Lara ............... ....... 1 1 0 0 2 0 2
B. Amigos .......... ....... 1 1 0 0 4 2 2
B. Julián ............ ....... 1 1 0 0 4 2 2
Cultural A........... ....... 1 1 0 0 2 1 2
Andrades ............ ....... 1 1 0 0 2 1 2
Mora ................. ....... 1 1 0 0 5 3 2
Nelv .................... ....... 1 1 0 0 3 2 2
Gar. Sport............ ....... 1 0 0 1 2 3 0
Toledo ................ ....... 1 0 0 1 3 5 0
Cultural B ......... ....... 1 0 0 1 1 2 0
Kinos .................. ....... 1 0 0 1 1 2 0

Luis Fuentes, hombre veterano 
con un buen historial, pues no en 
vano preparó al Malagueño, al Má
laga, Ceuta y Badajoz, entre otros 
equipos. El campo municipal suele 
llenarse todos los domingos, pues 
no sólo acuden antequeranos, sino 
aficionados de los 21 pueblos que 
forman esta comarca, de la que 
Antequera es su capital.

Tercera regional 
ordinaria. Grupo XI___

Navalcán-Gamonal, 
el liderato en juego

Al igual que en el grupo VII de 
la preferente, en esta categoría 
también los jugadores fueron san
cionados, y así lo acordaron los 
miembros del comité de la territo
rial Castellana: Suspender con dos 
encuentros al jugador del Navalcán 
José A. Peña Vázquez, por produ
cirse de manera violenta con un 
contrario, y también con dos parti
dos al jugador del Villarejo Luis 
Bermejo Agostino, por insultos al 
árbitro y acumulación de amones
taciones.

En cuanto a esta octava jornada, 
los encuentros a celebrar son los 
siguientes;

LANZ AHITA-CEBOLLA.— 
Existe bastante equilibrio en am
bas formaciones, por lo que el fac
tor campo decidirá: 1.

ALCAUDETE-SAN ESTE
BAN.— Tras su triunfo en Cuevas, 
los del R. Mansi si andan con las 
moral muy alta; el triunfo no se les 
escapará: 2. •

VILLAREJO-CASTILLO.— Tie
nen buen equipo los abulenses del 
Valle y darán batalla a los de Fer
nando Retamar; para los del Nava- 
honda su descanso de la anterior 
jornada les habrá permitido reco
brar a alguno de sus hombres im
portantes: X 2.

ARENAL-OROPESA.— Nos de
cía la pasada semana el amigo De
si, presidente de los del Rufino Po
zo, que estaba cansado de fútbol 
por alguno de los muchos proble
mas de su equipo, que con casi 
veinte fichas diligenciadas apenas 
es capaz de juntar once jugadores. 
Del Arenal vendrán, casi con segu
ridad, de vacío:l.

BERNUY-CARPIO.— Los de 
Savas suelen ser fuertes en su te
rreno pero no andan finos en esta 
temporada, por lo que el Carpió les 
creara dificultades: X 2.

NAVALCAN-GAMONAL.— 
Líder y serio aspirante al título di
rimirán en Navalcán el encuentro 
más importante de la jornada. Los 
locales, con las bajas de Sebas, 
operado el jueves de su lesión en 
Castillo, y Antonio, expulsado en 
S. Esteban, tendrán bastante difi
cultades en los del Pozo Nuevo. No 
aventuramos pronóstico.

ORSAY
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De izquierda a derecha, Díaz Marta, Eladio Luján, Ana Ma- De izquierda a derecha, Enrique Prieto, Arturo García Tizón
ría Abascal, Jesús Fuentes y Ricardo Sánchez Candelas. Cada y Javier Pérez Olivares. Los dos primeros coinciden al sujetar

uno lleva el acta a su manera su acta, el tercero mira pensativo al frente

El Papa ordenó ayer 
a tres diáconos del 
seminario de Toledo
Uno nació en Inglaterra; otro, en Toledo, y el tercero, 

cacereño, ha debido solicitar dispensa papal
Tres diáconos del seminario de Toledo fueron ayer ordenados sacer

dotes en Valencia por Juan Pablo II. Curiosamente, dos de los tres 
estudiantes, hasta hace poCo, de la carrera eclesial, reúnen una circuns
tancia curiosa en sus vidas.

Los nuevos parlamentarios recogieron 
sus acreditaciones

En la mañana de ayer los nueve parlamen
tarios de nuestra provincia recibieron sus cre
denciales de manos del presidente de la Junta 
Electoral Provincial, don Antonio Fuentes. 
En este acta se les reconoce a los nuevos 
parlamentarios su condición, al ser elegidos 
por los resultados de las elecciones del pasado 
28 de octubre.'

Los primeros en llegar a recoger sus actas 
fueron los diputados electos de AP Arturo 
García Tizón y Javier Pérez Olivares, acom
pañados por el senador de este partido Enri
que Prieto y el socialista Manuel Díaz Marta. 
Posteriormeñte llegó Ricardo Sánchez Cande
las, flamante senador por el PSOE. Cuando 
recogieron sus actas los aliancistas les propu

simos que esperasen para hacerles una foto
grafía a los nueve parlamentarios juntos; sin 
embargo, llevaban prisa y hubo que hacerles 
la foto a ellos solos.

Un rato después llegaron los socialistas Je
sús Fuentes, Ana María Abascal y Eladio Lu
ján. Como anécdota del acto de entrega hay 
que señalar que como estaba lloviendo los 
parlamentarios socialistas pidieron un sobre 
para guardar su acreditación. El presidente 
de la Junta Provincial salió de un despacho 
diciéndoles: «Esperamos que a partir de ahora 
tengamos sobres, pues espero que el PSOE 
nos dé presupuesto para ello.» Con esta frase 
les comunicó que no tenían sobres. Para sol

ventar esta circunstancia, en un despacho se 
les facilitaron unos pósters electorales de 
UCD, concretamente con la figura de Rafael 
Arias Salgado, y tras cortarlos envolvieron en 
ellos sus credenciales Manuel Díaz Marta y 
Jesús Fuentes. El resto prefirió llevar su acta 
de parlamentario envuelta en un papel de 
periódico. Francisco Ramos no acudió a reco
ger su certificación y la suya fue entregada al 
señor Fuentes. .

A la salida del edificio de la Audiencia, los 
parlamentarios socialistas también posaron 
para nosotros, mientras comentaban que el 
viernes irán a Madrid a entregarlas en el Con
greso y Senado.

Los tres nuevos sacerdotes pro
cedentes del seminario de Toledo 
son Cristopher Harley Sartorius, 
Pablo Ramón Sánchez Panadero y 
Alfonso Mantero Galán. El prime
ro de ellos tiene veinticuatro años 
y nació en Inglaterra, lo cual no 
deja de ser chocante.''Esta es la 
curiosidad a la que nos referimos, 
aunque en este apartado podría
mos añadir, también, que es sobri
no del dirigente comunista Nicolás 
Sartorius. Como hemos escrito con 
anterioridad, Cristopherestá vincu
lado a la madre Teresa de Calcuta, 
con la que ha trabajado durante 
varios veranos. Los cinco años de 
estudios eclesiales los ha realizado 
en Toledo, en el seminario de la 
capital, y cuenta con estudios uni
versitarios civiles.
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Pablo Ramón Sánchez Panadero 
reúne un aspectp digno de reseñar. 
Al tener sólo veintidós años y me
dio ha tenido que solicitar una dis
pensa expresa al Papa. Es decir, 

tJuan Pablo II en persona, que ayer 
le ordenó sacerdote, le ha permiti
do que tome los hábitos, pese a que 
cuenta menos de veinticuatro años, 
edad fijada para acceder al sacer
docio, salvo dispensa. Al parecer, 
Pablo Ramón habló con el arzobis
po de la diócesis, don Marcelo 
González Marín, • para expresarle 
que quería ser odenado y así no 
tener que esperar casi dos años. El 
cardenal primado le dijo que él no 
era muy partidario, pero que si el 
Vaticano le pedía informes contes
taría favorablemente. Por esto, el 
joven escribió de su puño y letra al 
Papa, obteniendo una respuesta 
positiva de su demanda. Pablo Ra
món nació en el pueblo cacereño de 
Trujillo, y ha realizado los últimos 
años años de carrera en el semina
rio de Toledo.

El caso de Alfonso Mantero Ga
lán no reúne aparentemente nin
gún carácter fuera de lo común. 
Nació en Toledo hace veinticuatro 
años y pertenece a la parroquia de 
Santiago Arrabal. Ha realizado to
dos los estudios en el seminario de 
la provincia.

El PCE de Toledo, desoído 

al proponer a Sartorius 

como secretario general
En la reunión del comité provincial se consideró 

normal la dimisión de Carrillo

El comité ejecutivo provincial del PCE celebró el sábado por la 
tarde una importante reunión en la que se examinaroh los resultados 
de las pasadas elecciones legislativas, tanto a nivel nacional como 
provincial. Al conocerse la dimisión de Santiago Carrillo se incluyó este 
punto como urgente, y los comunistas toledanos acordaron solicitar al 
Comité Central que el sucesor fuera Nicolás Sartorius, y no (Gerardo 
Iglesias, como al final fue.

De fuentes bien informadas, YA 
de Toledo ha podido saber, que el 
encuentro de los comunistas tole
danos fue tenso, con intervencio
nes críticas, si bien, todo transcu
rrió dentro de un clima de respeto, 
según ños matizaba el secretario 
provincial, Salvador Junquera. 
Aparentemente no hubo acuerdo 
alguno en el comité provincial, y el 
proyecto inicial de la reunión, el 
examen de los negativos resultados 
del 28-0, pasó a ún segundo paso 
al conocerse la dimisión de Santia
go Carrillo. El señor Junquera ma
nifestaba ayer a nuestro diario que 
esta actitud de Carrillo pareció 
normal en el comité provincial, ló
gica ante la afrenta electoral sufri
da. «Es lógico que cuando se pro
duce una situación como en la que 
está el partido, después del 28-0, 
se pidan responsabilidades, y re
sulta normal que el secretario ge
neral, responsable máximo, adopte 
una postura como la tomada», nos 
decía Salvador Junquera. El PCE 
de Toledo solicité) al Comité Cen

tral, como producto de la reunión 
sabatina, que ante la nueva etapa 
del partido se intenten aglutinar 
las diferentes opiniones existentes 
en el PCE, del mismo modo que, 
según Salvador Junquera, se ha 
realizado en Toledo. Sobre el nue
vo secretario general, Gerardo Igle
sias, nuestro interlocutor nos dijo 
que no lo conocía personalmente: 
«A nosotros la persona ideal nos 
parecía Nicolás Sartorius, y así se 
lo manifestamos al Comité Cen
tral. Pero insistimos en que el pro
blema del PCE no es de personas. 
No obstante, Gerardo Iglesias, que 
es un gran luchador, ha dicho que 
iba a establecer modificaciones, y 
esto siempre es bueno.»

En Toledo, en cambio, pese al 
descenso de votos experimentado, 
no parece que vaya a haber cam
bios en la dirección del partido. El 
comité provincial acor.dó, también, 
la celebración de una serie de 
asambleas locales para reflexionar 
sobre el descenso de votos el 28-0.

UCD saldará 
todas sus deudas 
electorales 
esta semana
Cuatro de las seis sedes 
abiertas-en la provincia 
podrían cerrarse próxi

mamente
UCD de Toledo está pendiente 

de la recepción de fondos envia
dos desde Madrid para liquidar 
las deudas que tienen de la cam
paña electoral. El gerente, Justi
no Juárez, expresaba ayer a nues
tro diario que esta semana se li
quidará lo impagado. Por otro la
do, es posible que cuatro de las 
seis sedes del.partido en la pro

. vincia sean cerradas en breves fe
chas, dentro de una política de 
economizar al máximo. En cam
bio no se prevén despidos de per
sonal centrista.

El pasado domingo informába
mos del malestar existente en 
Talavera en los jóvenes que pega
ron carteles de UCD durante la 
campaña electoral. El gerente del 
partido centrista, Justino Juárez, 
nos decía ayer por la mañana 
que, efectivamente, les adeudan 
250.000 pesetas, pero que esta 
cuenta, como las del resto de la 
campaña, serán saldadas en el 
transcurso de esta semana. 
«Aproximadamente debemos po
co más de tres millones de pese
tas, más o menos el 30 por 100 de. 
los gastos electorales. En el plazo 
de unos días, quizá hoy, se recibi
rá dé Madrid una partida que me 
permita pagar lo que debemos. 
Antes de finalizar este mes quie
ro presentar en Madrid el balan
ce económico de la campaña y 
para esto yo necesito, también, 
saldar las deudas pendientes», 
expresaba Justino Juárez.

El señor Juárez no creía que 
pudiera producirse una situación 
de insolvencia económica del 
partido debido a la derrota sufri
da por UCD en las elecciones y su 
casi desaparición del mapa parla
mentario. En cambio reconocía 
que los tiempos habían cambiado 
y al dejar de ser la primera fuerza. 
política nacional había que eco
nomizar al máximo. Sobre la re
ducción de personal, Justino Juá
rez, miembro del comité ejecuti
vo provincial, nos decía que en 
Toledo únicamente había dos se
cretarias, por lo que difícilmente 
sé podría plantear el despido sal
vo la desaparición material de és
te. «Es preciso conservar una mí
nima infraestructura para el fu
turo. En cuanto a las sedes 
locales, en la provincia tenemos 
seis: Toledo, Talavera de la Rei
na, La Puebla de Montalbán, Los 

- Yébenes, La Guardia y Quinta
nar de la Orden. La de Toledo 
hay que conservarla a toda costa, 
casi lo mismo que la de Talavera 
de la Reina. En cambio pudiera 
acordarse un cierre de las cuatro 
restantes, pese a que los alquile
res no son excesivamente altos»,.' 
manifestaba el señor Juárez. .

Compás de espera ,
Como YA de Toledo anunció,, 

el pasado viernes se reunió el co
mité ejecutivo provincial, enea- 
bezado por Rafael Arias Salgado. 
La veintena de componentes del 
comité intervinieron en diferen
tes ocasiones, exponiendo las du-. 
das sobre la continuidad del par
tido y los posibles virajes. El 
señor Arias Salgado, con el que 
no hemos podido hablar d^sde el 
28-0, insistió en la necesidad de - 
un partido de centro, se llame co
mo se llame. Sin embargo, no hu
bo acuerdo a la espera de la deci
sión del comité ejecutivo nacio
nal, que volverá a reunirse el pró
ximo 15 de noviembre. Rafael 
Arias Salgado dijo que continua
ría vinculado a la provincia, lo 
cual en un principio se dudó en 
determinados medios al no haber 
salido diputado. En fuentas del 
partido nos han informado que 
desde las elecciones se ha produ
cido sólo una baja, en Talavera 
de la Reina, pero ha habido un 
alta, en la ciudad de Toledo.
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El domingo, el viento alcanzó 
los 72 kilómetros-hora

Protección Civil advierte a la población sobre la ventisca
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Gonzalo Payo y PSOE pensaban 
entrevistarse anoche para examinar 
el futuro gobierno regional

Aunque durante los últimos días las lluvias han sido protagonistas 
desafortunadas en nuestro país, ahora ha sido un nuevo elemento 
climatológico: el viento ha saltado a escena y su rugido ha sido tal que 
Protección Civil en nuestra provincia inició el pasado domingo una 
fase de información para prevenir a la población por si la ventisca se 
agravase. No obstante, según los' datos que nos ha facilitado el 
Observatorio Meteorológico toledano, los vientos registrados durante' 
el pasado fin de semana no son los mayores de los últimos tiempos, 
ya que, por poner un ejemplo, en el mes de octubre, y concretamente 
el día 13, se apreciaron rachas de 74 kilómetros por hora, y en 
septiembre, el día 19, de 83 kilómetros/hora.

En primer lugar, y por lo que^'e 
refiere a las lluvias, cabe señalar 
que en la capital el día 6 se regis
traron 7,7 litros por metro cuadra
do, mientras el domingo fueron 
19,9. En'total, en lo que va de mes 
han sido 47,4 litros los que se han 
apreciado, con lo cual de momento 
nos situamos en un nivel medio al
to de lluvia con respecto a los últi
mos ocho años. Para complemen
tar esto podemos señalar que el 
pasado año, en el mes de noviem
bre, no se registró) en el Observato
rio nada de lluvia; en 1980 fueron 
35,2 litros; en el 79, 6,8 litros; en 
1978, 41'.4 litros; en 1977 eran 85,7 
litros registrados; en el 76, 37,7 li
tros, y en el 75. 35 litros. Con lo 
cual el noviembre más lluvioso de 
los últimos tiempos fue el de 1977, 
y el menos, el del pasado año.

Con respecto a los vientos no 
existe una referencia tan particula
rizada, pero podemos matizar que 
tanto el sábado, con los 65 kilóme
tros por hora, como el domingo, 
con los 72. no pueden ser conside
rados días en extremo ventosos, ya 
que, por ejemplo, el día 13 de octu
bre los vientos fueron de 74 kiló
metros por hora, y el 19 de sep
tiembre. 83 kilómetros/hora.

Pero a pesar de todo, y por aque
llo de «más vale prevenir que cu
rar», el Servicio de Protección Civil 

' de la provincia ha dado una serie 
de normas prácticas a tener en,

Los trabajadores mantendrán 
b medida indefinidamente

cuenta por la población sí el viento 
arrecia. Así, si usted es un ama de 
casa y de repente oye el tremendo 
rugido, deberá primero .asegurarse 
de cerrar bien todas las ventanas y, 
si es posible, bajar las persianas y 
atarlas de forma consistente. Ase
gúrese también de que está provis
ta de linternas o velas, ya que es 
fácil que en cualquier momento se 
vea privada del suministro eléctri
co. Si tiene macetas en ventanas o 
balcones, retírelas, ya que los acci
dentes más frecuentes xen estos 
días son los terribles «macetazos». 
Por otro lado, si en su domicilio 
hay algún patio o cornisa de urali- 
ta, coloque encima de las mismas. 

Durante la visita del Papa

Los carteristas también 
estuvieron en el polígono

Ya se sabe que las grandes aglomeraciones de gente atraen siempre 
a los carteristas, que tratan de hacer su agosto en los tumultos. Y algo 
parecido ocurrió en el polígono con la visita del Papa a Toledo. A 
pesar de que l¿i Policía no pudo llevar a cabo ninguna detención, en 
la comisaría se presentaron algunas denuncias por el robo de carteras, 
aunque la cuantía que éstas contenían no era demasiado importante.

Lo que si es claro es que los amigos de lo ajeno, aunque de un modo 
ligero, hicieron acto de presencia en el polígono y desempeñaron su 
«trabajo» a la perfección. Ya dice el refrán que a río revuelto ganancia 
de pescadores. -

a ser posible, sacos de tierra, va 
que con el viento la uralita, si se 
desprende, puede emprender algún 
que otro vuelo desagradable.

Si, por el contrario, su residen
cia está' fijada en ei medio rural y 

"tiene animales, busque rápidamen
te un lugar resguardado para, me
terlos y cierre bien puertas y ven
tanas. No olvide que el viento pue
de ser devastador. Tenga también 
en cuenta todos los consejos dados 
anteriormente.

Por otro lado, si obligadamente 
tiene que emprender un viaje por 
carretera, recuerde que es fácil en
contrarse todo tipo de obstáculos 
en la misma, sobre todo árboles 
desgajados que han caído en la cal
zada.

Por. último, sólo recordar las. 
cuatro fases que se realizan ante 
cualquier catástrofe; información, 
como la dada estos últimos días; 
prevención, en la que participan 
todos ios servicios locales; alerta, 
que cuenta con la colaboración de 
.los servicios provinciales, y soco
rro, donde intervienen todas las 
fuerzas de distintas provincias.

Una representación del PSOE de Castilla-La Mancha tenia previsto 
celebrar una reunión anoche con Gonzalo Payo, presidente de la Junta 
Autonómica, para cambiar impresiones respecto al futuro del gobierno 
regional ante los sustanciales cambios habido en las pasadas elecciones. 
El comité ejecutivo regional socialista estuvo reunido ayer por la tarde 
en Toledo para hablar fundamentalmente del asunto autonómico.

Tanto en el PSOE como en la 
■Junta de Castilla-La Mancha hay 
un tema puntal y preocupante. El 
consejo de gobierno del ente auto
nómico se ha pronunciado ya me
dianamente en la última, reunión, 
acordando poner a disposición del 
partido. UCD, sus cargos. Por el 
momento, el comité ejecutivo re- ~ 
gional centrista, presidido por Blas 
('amacho, se va a reunir el próximo 
sábado en Guadalajara para ánali- 
zar el desastroso resultado de las 
elecciones legislativas y muy pro
bablemente para tomar una deci
sión respecto a continuar o no en el 
gobierno autonómico hasta la cele
bración de las elecciones regiona
les. previstas para la primavera, o 
simplemente disolver la Junta con
vocando el presidente, Gonzalo Pa
yo, como último mandato, la cons
titución de la asamblea provisional 
de parlamentarios - - las ('orles de 
Castilla-La Mancha- para que 
nombraran a su sustituto. Este se* 
ría. sin lugar a dudas, socialista, 
pues de convocarse la asamblea la 
composición será de 28 parlamen
tarios del PSOE. 13 de AP y ningu
no de UCD, cuando hasta ahora 
tenían éstos mayoría absoluta.

Muy probablemente, el acuerdo 
que decida el ejecutivo regional 
centrista el sábado estará condicio
nado por la actitud que ayer por la 
noche expusieron a Gonzalo Payo 
los socialistas de la región, encabe
zados por el secretario regional, Jo
sé María Gómez. En el partido 
centrista se barajan las dos únicas 
posibilidades existentes: mantener 
una especie de gobierno institucio
nal. presidido por Gonzalo Payo, 
(pie no adoptara acuerdos políticos 

importantes y que «seudogoberna- 
ría» hasta la convocatoria de elec
ciones, o entregar el poder al 
PSOE. La primera opción parece 
difícil que la acepte el PSOE; la 
segunda resulta dudoso que Gon
zalo Payo esté dispuesto ni tan si
quiera a considerarla —salvo man
dato expreso de su partido—, por
que él administrativamente tiene 
derecho a seguir siendo presidente 
de la Junta hasta la celebración de 
elecciones regionales. Como se re
cordará, Gonzalo Payo convocó las 
Cortes constituyentes el pasado 15 
de septiembre utilizando como 
parlamentarios los cargos electos 
en ese momento, lo cual rechaza
ron los socialistas desautorizándolo 
con su incomparecencia en la his
tórica reunión.

A la hora de cerrar esta edición 
no había trascendido el resultado 
de la «cumbre»- regional socialista. 
En fuentes próximas al partido, 
YA de Toledo ha podido saber que 
de disolverse la Junta actual el 
PSOE mantendría la sede del go
bierno en Toledo, dentro de una 
política de introducir los menores 
cambios hasta que se produzcan 
las elecciones a la región.

«El PSOE es consciente de la 
provisionalidad del nuevo gobier
no,.si llega a constituirse, y quiere 
introducir los menores cambios po
sibles», manifestaba a YA de Tole
do un socialista. Lo que está claro 
es que mientras se convoca una 
nueva asamblea provisional, se eli
ge al presidente de la Junta y se 
nombran los nuevos consejeros se 
llegaría a enero. Y las elecciones 
podrían ser en marzo, o quizás in
cluso antes.

Asistencia masiva 
en la concentración 
de las once 
en la residencia

De «masiva» puede considerarse 
la asistencia de los trabajadores a 
la residencia sanitaria Virgen de la 
Sakid a la concentración diaria de 
las once de la mañana ante el des
pacho del director, en señal de pro
testa por las irregularidades que se 
están produciendo én el pago de 
los emolumentos. Esta actitud, se
gún manifestaba a nuestro diario 
un portavoz del comité de empre
sa, se mantendrá hasta que se les 
dé una respuesta satisfactoria so
bre el cobro de sus salarios en el 
mes de diciembre, cosa, por el mo
mento, bastante improbable. ,

Como recordarán, el pasado 
viernes los trabajadores fueron in
formados por el comité de empresa 
de que si bien va se podían percibir 
los pagos de octubre, y en noviem
bre no* habría problema alguno, la 
propia dirección había señalado 
que no se comprometía a que en 
diciembre el tema quedase solucio
nado, ya que primero se tendría 
que dar el visto bueno a una am
pliación de crédito que, según 
nuestra noticias, fue solicitada 
ayer. Entre otras cuestiones duran
te la asamblea, que contó con la 
asistencia masiva de los trabajado
res, se acordó realizar todos los 
días a las once de la mañana una 
concentración ante el despacho del 
director. "

Por otro lado, el director del In
salud nos señalaba que ayer fue 
cursada a Madrid una ampliación 
de crédito que, si se aprueba de 
forma urgente, podría solucionar el 
Problema de diciembre, pero de 
fomento no se puede asegurar na
da al respecto. Asimismo, y con re
lación a las declaraciones hechas 
P?r Atanasio Ballesteros a nuestro 
diario, sobre que el retraso en el 
Pago de las nóminas había surgido 
ep la tesorería provincial del INSS, 
a* director del Insalud desmentía 
totalmente este extremo, matizan
do que dicha tesorería territorial 
solo sirve en este tema de interme
diario

EDICTO
DON ERNESTO GONZALEZ APARICIO, magis

trado-juez de Primera Instancia del número 
DIECISEIS de ésta capital.

POR ÉL PRESENTE HAGO SABER; Que en este Juzgado, y con 
el número 791/80, se tramitan autos promovidos por el BANCO 
HIPOTECARIO DE ESPAÑA, S. A., contra DOÑA CECILIA AVIS 
SALCEDO, DOÑA MARGARITA GUTIERREZ AVIS, DOÑA CAR
MEN PEREZ FERNANDEZ, DON MARTIN GUTIERREZ AVIS Y 
DOÑA MARIA CONCEPCION MONTERO DEL PINO, DON ANTO
NIO PLAZA AZUAR Y DON DAMIAN GUTIERREZ AVIS, sobre 
secuestro y enajenación de.finca, en cuyos autos por providencia 
de este día he acordado proceder a la venta en pública subasta 
por primera vez, término de quince díás y DOBLE Y SIMULTANEA
MENTE, las fincas hipotecadas siguientes:

. EN TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)
1 .a Local comercial número uno, sito en la planta baja del 

edificio en esta ciudad, en la calle Paseo de la Estación, con 
chaflán a Víctor Benito Zalduondo y ésta a la del Ferrocarril, que 
tiene puerta independiente de entrada por las calles Paseo de la 
Estación y del Ferrocarril y que ocupa una superficie de doscientos 
catorce metros cuadrados, siendo su figura irregular, cuyos linde
ros son: por su frente, calle Paseo de la Estación; derecha entran
do, desde la misma, en parte y sucesivamente, el portal y escale
ra-ascensor del bloque de edificación Paseo de la Estación; el local 
comercial número dos, el local comercial número tres, portal y 
hueco de la escalera de calle Víctor Benito Zalduondo, y el local 
comercial número cuatro, todos del mismo edifició; izquierda, finca 
de don Severo Gómez Ramos; fondo, calle del Ferrocarril. CUOTA 
O COEFICIENTE: Representa una cuota en el local valor de la finca, 
elementos comunes y gastos de seis enteros ochen^ y cuatro 
centésimas por ciento. •

Es en el Registro la finca número 12.138.
2 .a PISO VIVIENDA que se identifica como piso primero centro, 

del portal a Paseo de la Estación, por el que tiene su acceso, sitó 
en la planta primera sobre la baja, de la casa en esta ciudad en 
el Paseo de la Estación, con chaflán a la calle Víctor Benito 
Zalduondo y ésta a la del Ferrocarril, sin número señalado, que 
ocupa una superficie útil de setenta y dos metros-cuadrados; que 
consta de hall, baño, cocina, tres dormitorios, estar-comedor y 
dos terrazas; lindante entrando en él: frente, huéco de la escalera 
y ascensor, patio de luces y piso primero izquierda del mismo 
portal; derecha, patio de luces; izquierda, el Paseo de la Estación,, 
y fondo, finca de don ^evero Gómez Ramos. CUOTA O COEFI
CIENTE: Representa una cuota en el total valor de la finca, 
elementos comunes y gastos, de dos enteros por ciento.

Es en el Registró la finca número 12.143.

' 3.a PISO VIVIENDA que se identifica como piso primero izquier
da, del portal a Paseo de la Estación, por donde tiene su acceso, 
sito en la planta primera sobre la baja, de una casa en esta ciudad, 
en su Paseo de la Estación, con chaflán a calle Víctor Benito 
Zalduondo y ésta a la del Ferrocarril, sin número señalado, que 
ocupa una superficie útil de ochenta metros cuadrados y consta 
de hall, baño, cocina, tres dormitorios, estar-comedor y dos 
.terrazas; lindando entrando en ella: frente, hueco de la escalera de 
su portal, piso primero centro y piso primeroderecha de su misma 
planta y portal; derecha, Paseo de la Estación; izquierda, piso 
primero derecha de su mismo portal, y fondo, calle Víctor Benito 
Zalduondo. CUOTA O COEFICIENTE: Representa una cuota en el 
total valor de la finca, elementos comunes y gastos, de dos 
enteros y cincuenta y seis centésimas por ciento.

Inscrito en el Registro con el número 12.144.
Para el acto del remate, que tendrá lugar doble y simultánea

mente en este Juzgado y en el de igual clase de Talavera de la 
Reina (Toledo), se ha señalado el día SEIS DE DICIEMBRE PROXI
MO, A LAS ONCE HORAS, y se llevará a efecto bajo las condicio
nes siguientes: -

1 .a Se tomará como tipo de esta subasta las cantidades sir 
guientes:

NOVECIENTAS SETENTA MIL PESETAS para la 1.a finca por el 
orden descrito, número 12.238 del Registro de la Propiedad.

DOSCIENTAS NOVENTA MIL PESETAS para la 2.a, número 
12.'143 del Registro.

TRESCIENTAS TREINTA MIL PESETAS para la 3.1, número 
12.144. •

Y no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras 
partes del expresado tipo, pudiendo hacerse a calidad de ceder el 
remate a tercero.

2 .a Para tomar parte en la subasta deberán consignar los 
licitadores en la mesa del Juzgado o establecimiento destinado al 
efecto el 10 por 100 del tipo de la subasta, sin cuyo requisito no 
serán admitidos.

3 .a Que si se hiciesen dos posturas iguales se abrirá nueva 
licitación entre los dos rematantes. *

4 .a La consignación del precio se verificará a los ocho días 
siguientes al de la aprobación del remate. •

5 .a Los títulos, suplidos por certificación del Registro, se hallan 
de manifiesto en la Secretaría y que los licitadores deberán confor
marse con ellos y no tendrán derecho a exigir ningunos otros.

6 .a Y que las cargas o gravámenes anteriores y los-preferentes, 
si los hubiere, al crédito del actor continuarán subsistentes, enten
diéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la 
responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el 
precio del remate.

Dado en Madrid, a diecisiete de septiembre de 1982.— El 
secretario.
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Robo en joyería 
Suiza: 700.000 
pesetas en joyas, 
valor del botín

Sobre las diez y cuarto de la 
noche del sábado, cuando las 
lluvias eran más intensas sobre 
Talavera, un joven dé alrededor 
de catorce años fue el autor del 
robo perpetrado en la joyería 
relojería Suiza, en la calle de 
San Francisco, de cuyo escapa
rate, después de romperle con 
una piedra, extrajo seis pulse
ras de oro y tres sortijas del 
mismo metal, y apoderándose 
de ellas, huyó sin ser sorprendi
do. Solamente un vecino se dio 
cuenta y se apercibió) de lo ocu
rrido y, llamando inmediata
mente a la Policía, dio cuenta 
de lo que había visto, sin que 
por el momento la Policía haya4 
podido aprovechar los datos 
que aquél les facilitó sobre la 
identidad del autor del robo 
que, aunque sólo fue visto él, 
probablemente iba acompaña
do. Incomprensiblemente, la 
alarma a la que está conectada 
el escaparate no funcionó y ello 
permitió mayor capacidad ope
rativa del delincuente, que ac
tuó con total impunidad y, aun
que se llevé) pocos objetos, «su
po elegir». El valor de lo sus
traído, en una primera 
valoración de la dueña del esta
blecimiento, asciende alrededor 
de 784.000 pesetas.
Riña entre vecinos

Por otra parte, dentro del ca
pítulo de sucesos acaecidos este 
fin. de semana en nuestra ciu
dad, ha de señalarse la riña pro
tagonizada en el callejón de la 
Albahaca por José del Pino 
Vázquez-, María García Sánchez 
y Florencio López Silvéira, ve
cinos del mismo edificio, que se 
enzarzaron en una pelea por un 
asunto relacionado con su vi
vienda, de la que el último es 
casero y los anteriores inquili
nos. Los tres hubieron de ser 
atendidos de heridas de carác
ter leve.

ENTIDAD
BANCARIA

para su oficina de próxima apertura 
en Toledo desea 

contactar con persona 
con experiencia en el sector

Se preveían inundaciones y vientos huracanados

Una nota de Protección Civil
una noticia de radio hicieron cundir¡/ una noi 

a alarma en Talavera y comarca
Hasta se habló de que reventaría la presa de Cazalegas, 
mientras en Talavera se desalojaban los garajes subterráneos y 
en Talavera la Nueva y Alberche del Caudillo se pensaba 
incluso en soltar todo el ganado

«Se trataba simplemente de una información preventiva, dictada 
por la Dirección de Protección Civil, en la que se daba cuenta de la 
posibilidad de aumento de precipitaciones y la eventualidad de vientos 
racheados, por lo que se informaba a. los ayuntamientos que se 
preparasen para esa eventualidad y tomasen las medidas que creyeran 
oportunas, sobre todo en cuanto se refiere a servicios de limpieza, 
tráfico, etc.

Lo que sucedió después fue que 
esta información, al parecer, fue 
mal interpretada y que la alarma 
cundió en varias poblaciones por
que los ciudadanos aún no están 
acostumbrados a informaciones 
preventivas de esta índole y en 
cuanto oyen hablar de Protección 
Civil piensan en grandes catástro
fes.» Así, de esta forma, valoraba 
para YA de Toledo el jefe de la 
Dirección General de Protección 
Civil en Toledo, señor De la Maco- 
rra, los sucesos acaecidos en la tar
de-noche del domingo en la comar
ca talaverana, cuyos habitantes 
fueron presa del pánico en nume
rosos casos: unos, al oír una noticia 
que hablaba de inundaciones a tra
vés de una emisora de radio, y 
otros, alertados por las propias 
fuerzas de la Guardia Civil en el 
mismo sentido. Finalmente, las te
merosas predicciones no se cum
plieron y nada ocurrió fuera de lo 
normal, a no ser que llovió abun
dantemente en nuestra comarca, 
aunque ello fue una buena noticia 
dada la necesidad que del preciado 
líquido nuestras tierras tenían.

Todo comenzó sobre las tres y 
cuarto de la tarde, cuando a través 
de una emisora se dio una noticia 
que hablaba de vientos racheados, 
inundaciones y peligro para las tie
rras y poblaciones cercanas a Tala- 
vera. Pero, según confirmó a este 
diario Fernando Millán, de los ser
vicios informativos de dicha emiso
ra, lo que había sucedido en reali
dad fue que en el informativo se 
había dado lectura a «una noticia 
de teletipo en la que se hablaba de 
las graves inundaciones registradas 
en Cataluña y que para la tarde se 
esperaban vientos huracanados y 
más inundaciones que llegarían a 
alcanzar a Talavera la Nueva, ciu
dad de aquella región catalana». 
Los oyentes, según la explicación 
de Fernando Millán, debieron pen
sar que se trataba de la localidad 
próxima a Talavera y empezó la 
alarma.

Empieza la alarma
Noticas, rumores, comentarios, 

exageraciones propias del bulo. 
Los acontecimientos se sucedieron 
ya ininterrumpidamente. Los tala- 
veranos se aprestaron entonces a 
sacar los coches de sus garajes sub
terráneos, empezó la movilización 
casi sin sentir, y hasta los socios 
del club social Los Alcores, próxi
mo a la presa de Cazalegas, volvie
ron raudos y veloces a sus casas, 
dejando las intalaciones del club 
solitarias, porque tenían prisa por 
estar en sus domicilios y alguien 
había hablado incluso de que la 
presa de Cazalegas estaba «a punto 
de reventar».

Pero no quedó ahí la cosa. Llegó 
también la nota informativa de 
Protección Civil, de la que tuvie
ron cuenta en el Cuartel de la 
Guardia Civil, la Policía y la ins
pección de vigilancia. Y también 

las emisoras de radio locales, al 
menos una de ellas, Radio Cadena 
Española de Talavera, cuyo direc
tor, Helio Casarrubios, antes de 
dar lectura a la misma se lo piensa, 
y bajo su responsabilidad decide 
no lanzar a las ondas el mensaje 
una vez comprobado que no hay 
motivo alguno para la alarma. Ho
ras después, el propio director de 
la emisora mencionada haría pú
blica una nota con la que tranquili
zaba al pueblo de Talavera y signi
ficaba que no había razón alguna 
para la alarma ni el temor.

Tensa espera en Talavera la 
Nueva

Los que sí se alarmaron, y mu
cho, fueron los vecinos de Talavera 
la Nueva, que a las cinco y cuarto 
de la tarde, minuto arriba o abajo, 
fueron sorprendidos por un pre
gón, por el que se les daba cuenta 
de la situación, de los peligros 
anunciados por la nota de Protec
ción Civil —fuertes vientos y au
mento considerable de precipita
ciones— y de la necesidad de per
manecer alerta y preparados para 
cualquier contingencia. La alarma 
fue tal que incluso muchos vecinos 
llegaron a pensar que ante la «in
minencia» de una inundación ha
bría que soltar al ganado. Las ho
ras fueron pasando mientras los 
vecinos, en su gran mayoría, se re
cluían en sus viviendas, o, como 
mucho, permanecían reunidos en 
grupos, pero siempre cerca de sus 
casas. El alcalde había sido avisado 
por la Guardia Civil, y también lo 
fue el presidente de la asociación 
de vecinos. El teléfono público se 
bloqueó en un instante y la tensa 
espera concluyó ya bien entrada la 
noche, sin que se produjera, afor
tunadamente para todos, novedad 
alguna.

Tampoco hubo novedad en la lo
calidad de Alberche del Caudillo, 
en la que se recibió la notificación 
de Protección Civil a media noche, 
puesto que, como entidad local 
menor que es, antes la notificación 
había llegado a Calera, y desde allí 

fue remitida a Alberche del Caudi
llo. Cuando se recibió aquélla, los 
gobernantes de la localidad perma
necieron reunidos y la valoraron, 
decidiendo no dar cuenta a los ve
cinos a no ser que las lluvias o el 
aire se recrudecieran, con el fin de 
no alarmarles, y notificarlo sólo a 
aquellos que residían en fincas. Así 
se hizo, y éstos tomaron sus pre- . 
cauciones en la manera que enten
dieron, cada uno la justa, mientras 
a los vecinos residentes en el pue
blo se les dejaba, con buen criterio, 
dormir sin mayores sobresaltos. Lo 
mismo ocurrió en Velada, cuyo al
calde decidió no hacer pública la 
nota por entender que no había 
motivos justificados para la alar
ma.

Todos tomaron precauciones
Guardia Civil, bomberos y Poli

cía Municipal, como ya hemos se
ñalado, fueron avisados y tomaron 
sus precauciones. La Guardia Civil, 
dando cuenta de lo que ocurría y 
de las prevenciones que recomen
daba Protección Civil a sus respec
tivos puestos en las poblaciones de 
la demarcación; la Policía Munici
pal, también tomando sus propias 
medidas y preparándose para la 
posibilidad de una necesaria y ur
gente actuación, y los bomberos, - 
como siempre, «porque aquí —co
mo dice su jefe, Rafael Cerrillo— 
siempre estamos preparados para 
cualquier cosa que suceda». Tam
bién la Cruz Roja en Talavera to
mó sus precauciones y se aprovisio
nó de lanchas de goma, medicinas 
y amplios botiquines por si fuera 
necesario su uso. La población, en 
fin, sufrió psicosis de alarma, al 
parecer infundada, pero alarma, al 
fin y al cabo.

«El pueblo no está preparado»

«Esta alarma es fruto de la esca
sa preparación que tiene el ciuda
dano con respecto a las notas e 
informaciones preventivas que ha 
de dictar el servicio de Protección 
Civil, cumpliendo con ello una de 
sus funciones, informar y preve
nir», diría a este diario el señor De 
la Amarroca, responsable de este 
servicio para nuestra provincia, al 
que, por cierto, el mismo domingo, 
y fruto de esta alarma general, al
guien llamó telefónicamente solici
tándole información respecto «al 
terremoto del que se hablaba».

Pedro A. ROSADO

Se requiere:
Profesional con amplios conocimientos de la

Una de Magistratura de Trabajo y otra del Tribunal Económico Administrativo%

operatoria bancaria, que sea capaz de dirigir y 
motivar al equipo de personas que tendrá a su 
cargo.
Deberá tener un gran espíritu de superación que
le permita desarrollar el 
sión proyectado.

— Se valorará el estar en 
académica adecuada al
Edad comprendida entre veintisiete y cuarenta 
años.

Se ofrecé:
— Puesto de gran responsabilidad dentro de nues

tra organización.
— Amplias posibilidades de promoción en función 

• de los resultados obtenidos.
— La retribución se fijará de acuerdo con las carac

terísticas y experiencia del candidato seleccio
nado.

El proceso de selección será totalmente confidencial 
en base a entrevistas individuales y garantizando la 
más absoluta reserva en el proceso de selección. 
Los interesados deberán enviar historial académico y 
profesional al apartado de Correos 167 de Tole

do, indicando teléfono de contacto

La Comisión Permanente conocerá dos sentencias 
jurídicas relacionadas con el Ayuntamiento

amplio plan de expan-

posesión de titulación 
puesto.

Cincuenta y cinco puntos componen el orden del día de la sesión 
ordinaria que la Comisión Municipal Permanente celebrará esta 
tarde, a partir de las seis, y en la que, entre otros asuntos, los 
miembros de la misma conocerán la sentencia de la Magistratura 
de Trabajo recaída sobre la demanda interpuesta hace algún tiempo 
por tres auxiliares contratados y la sentencia del Tribunal Económi
co Administrativo sobre reclamaciones interpuestas por Antonio 
Fernández Fuentes y tres más.

Sobre la primera sentencia po
demos adelantar que la Magis
tratura de Trabajo se ha inhibido 
del caso, no reconociendo, por 
tanto, a los demandantes su cali
dad de contratados laborales y sí 
la de contratados administrati
vos. Los tres implicados ya han 
recurrido centra la sentencia an
te el Tribunal Central.

Además de tomar conocimien
to sobre los asuntos citados, los 
miembros de la Comisión toma
rán acuerdo sobre varios padro
nes que se establecerán por abas
tecimiento de agua, en un caso, y 
por urbanización, en otros cuatro 
más. En el capítulo de impuestos 
se estudiará también una recla
mación de comunidad de propie
tarios, una solicitud de 
fraccionamiento de pago, una de 
exección de impuestos sobre ve
hículos y la anulación de recibo 
por tasas de alcantarillado.

Se tratará asimismo durante la 
sesión el tema relacionado con el 

arrendamiento de los pastos de la 
Dehesa Valdellozo. Por otra par
te, en cuanto a personal, se toma
rá acuerdo sobre el reconoci
miento de servicios previos a va-t 
ríos funcionarios; sobre dos jubi
laciones voluntarias; sobre 
anticipos reintegrables; sobre ni
vel retributivo a Ana María Blan
co, y, finalmente, sobre adquisi
ción de manoplas para el servicio 
de limpieza viaria.

Jornadas culturales'

En el punto número nueve del 
orden del día se tratará el infor-' 
me que' presente la Delegación de 
Cultura sobre la edición de este 
año de las jornadas culturales, de 
las que dábamos en ediciones re
cientes algunas de las actividades 
que las conformarán y sobre las 
que los miembros de la Perma
nente tendrán que tomar acuer
dos en cuanto al presupuesto que 

vaya a establecerse para el desa
rrollo de las mismas.

El resto de los puntos que tra
tará la Comisión Permanente es
tá confórmado por los capítulos 
habituales de apertura de esta
blecimientos, nueve asuntos; 
obras municipales, ocho certifica
ciones de obras; licencia de obras 
particulares, cuatro solicitudes; y 
urbanismo, seis consultas, que 
serán evacuadas como correspon
de.

Resaltar, finalmente, que la 
Comisión estudiará, dentro del 
punto veintiuno del orden del 
día, la modificación de tarifas de 
auto-taxis, probablemente.solici- 
tada por los trabajadores de este 
servicio, y que viene a sumarse 
ahora a la reciente solicitud de 
modificación de tarifas de auto
buses urbanos, que, como recor
darán nuestros lectores, fue en
viada a la Junta Provincial de 
Precios con informe negativo de 
la Corporación.

Con una relación de gastos de 
exámenes de alumnos de la Es
cuela Municipal de Básica en el 
Conservatorio de Toledo y los 
clásicos apartados de trámite ur
gente, despacho de alcaldía y 
ruegos y preguntas, finalizara la 
sesión.
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Madridejos_______________

El agua alcanzó hasta 
medio metro de altura 
en una bodega
Lluvias: 28 litros por metro cuadrado

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
El pasado fin de semana fue bien pasado por agua. 

Veinticuatro horas casi ininterrumpidas lloviendo es 
más que suficiente para que la tierra se encuentre 
empapada de agua. Los labradores se encuentran con
tentos y satisfechos. Más aún; los que ya en estas 
fechas han sembrado ven con gran alegría cómo su 
simiente tirada hace algunos días ya ha nacido. Quie
nes todavía no han sembrado tienen que esperar por 
¡o menos ocho días, porque el terreno está hecho un 
completo barrizal y ahora no se puede remover.

Este agua caída ha causado también algunos estra
gos. El pasado domingo la carretera nacional IV, Ma- 
drid-Andalucía, estuvo cortada durante algún tiempo 
en los puntos kilométricos 127, 128,500 y 132,300, 
donde el agua llegó a alcanzar una altura de más de 20 
centímetros. La brigada local de Obras Públicas se 
desplazó rápidamente a estos puntos quedando resta
blecida la circulación inmediatamente.

Varias cuevas de domicilios particulares han queda
do inundadas y nos consta que en el Jaraíz, en una 
bodega, el agua ha llegado a alcanzar hasta medio 
metro de altura.

Seis accidentes de tráfico en el último fin de semana
Durante el último fin de semana se han 

producido en las carreteras toledanas un total 
de seis accidentes de tráfico, en la mayoría de 
los cuales se registraron heridos de carácter 
grave.
• El primero de ellos ocurría a las 12,30 horas 
del sábado en el kilómetro 19 de la carretera 
comarcal 403, situado en el término de la 
Puebla de Montalbán, donde un turismo 
marca Renault-6, matrícula M-2803-Z, con
ducido por José Luis Moreno Simón, chocó 
frontalmente contra un ciclomotor, marca 
Mobylette, conducido por Mariano Gómez 
García, de cincuenta y ocho años. A conse
cuencia de la colisión resultó herido menos 
grave el conductor de la moto e ileso el del 
coche.
• Dos horas después, en el kilómetro 4 de la 
carretera local 30, situado en el término de 
Santa Olalla, una ambulancia marca Simca 
1200, matrícula TO-7472-E, conducida por 
Críspulo Blanco Moreno, de diecinueve años, 
se salió de la calzada chocando contra un

Durante el fin de semana

Un rayo dejó sin UHF 
a Toledo

Durante todo este fin de semana nuestra provincia 
se ha encontrado con que no se veía la segunda cadena 
de Televisión Española. Este percance se ha debido a 
las circunstancias meteorológicas, y más concretamen
te a un rayo que cayó sobre las instalaciones que el 
ente público RTVE tiene en la sierra de Navacerrada.

Como consecuencia de esta adversidad meteorológi
ca se quedaron sin poder ver esta cadena toda la zona 
centro de España, y entre las provincias afectadas se 
encontraba Toledo. En la mañana de ayer nos pusi
mos en contacto con los servicios técnicos de Radiote
levisión Española, concretamente con la sección de 
enlaces fijos, donde se nos manifestó que la avería 
quedó subsanada el mismo sábado. Sin embargo, 
cuando les insist imos sobre el hecho de que en Toledo 
tampoco se había visto este canal, conocido por UHF, 
en todo el domingo, nos manifestaron que posible
mente se debía a que, al reparar la avería, todos los 
elementos técnicos no habían entrado en funciona
miento con plena potencia, por lo que era posible que 
en algunas zonas las imágenes no se llegasen a recibir 
con total calidad.

Igualmente, al preguntarle sobre qué zonas eran las 
que se podían haber visto afectadas por esta falta de 
potencia, nos manifestaron que no lo sabían, debido a 
que en Madrid se había recibido la imagen perfecta
mente.

talud de tierra. Si bien su conductor resultó 
ileso, al ocupante de la misma Angel Muñoz 
Gooez, de dieciocho años, se le apreciaron 
heridas de carácter menos grave.
• El tercer accidente del día ocurrió a las 
17,45 horas en el kilómetro 20,500 de la carre
tera local 54, en el término de Mazarambroz, 
donde un Renault-6, matrícula TO-2957-A, 
conducido por Luis García Carrasco, de vein
tinueve años, chocó frontolateralmente con
tra un autocar marca Pegaso, matrícula 
M-5489-AC, conducido por José Morcillo To
rrente. Como Resultado de la colisión resultó 
con heridas graves el conductor del primer 
vehículo y muerto en el acto un ocupante del 
mismo, identificado como Eleuterio Pedreño 
Corroto, de sesenta y seis años.
• Por otra parte, a las 16,40 horas, en el kiló
metro 0,600 de la carretera comarcal 41, si
tuada en el término de Los Navalmorales, un 
Renault-8, matrícula M-746530, conducido 
por Tomás Gómez Ruiz, de veintiocho años, 
atropelló al peatón Santiago Izquierdo Tala-

vera, de cuarenta y nueve años, que resultó 
herido grave.
• La jornada del domingo, en cuanto a acci
dentes de tráfico se refiere, se inició a las 
13,50 horas en el kilómetro 34,975 de la carre
tera local 40, situado en la localidad de Aleo- 
lea del Tajo, donde un turismo marca Seat 
133, matrícula M-0776-AG, se salió de la cal
zada, dando varias vueltas e incendiándose. 
Se registraron cuatro heridos, todos de carác
ter leve.
• Seguidamente, a las 17 horas, en el kilóme
tro 136,800 de la carretera comarcal 503, si
tuada en el término de Sevilleja, un turismo 
marca Renault-18, matrícula M-7527-EX, 
conducido por Bernardo Muñoz Rodríguez, 
de veintinueve años, chocó lateralmente con
tra otro turismo marca Renault-4, matrícula 
BA-0106-G, conducido por Angel Gentil Ca
brilla, de veintidós años. Resultaron heridos 
leves el primer conductor y el ocupante de 
dicho automóvil, Jesús Romanilla Muñoz, de 
veintinueve años de edad.

___ -Pulgar_______ ______________________

Muerto al caerse 
de un remolque

La página negra por cuanto a sucesos se refiere tuvo gran repercu
sión en dos localidades de nuestra provincia como son Pulgar y Calzada 
de Oropesa.

Así, en la localidad de Pulgar tuvo lugar la muerte de Ramos Lavella 
Castillo, de treinta años de edad, natural y vecino de Pulgar, al caerse 
del remolque en el que regresaba al pueblo después de realizar las 
funciones de ojeador en una cacería que se celebró en el término.
Según se ha podido saber, las 

causas de la muerta sucedieron 
cuando con otros tantos ojeadores 
del pueblo, una vez acabada la ca
cería, regresaba al pueblo. Parecer 
ser que el infortunado ojeador ve
nía montado entre los hierros que 
unen el tractor al remolque; en un 
momento del trayecto, sin la me
nor queja, sin nada que pudiera 
suponer que se encontraba en apu
ros, cayó al suelo sin que se pudie
ran determinar las causas reales de 
lo sucedido. Según las últimas no
ticias, hasta que la autopsia deter
mine el alcance real del hecho, pa
rece que sufrió una especie de 
desvanecimiento, mareo o algo si-

milar, no descartándose el que pu
diera haber sido un ataque al cora
zón, lo cual al caer de cabeza con
tra el suelo le ocasionó la muerte 
instantáneamente. Ramos Lavella 
Castillo estaba casado y tenía una 
hija. '

Por otra parte, en el término 
municipal de Calzada de Oropesa, 
en una finca denominada Monte 
de la Calzada, el sábado por la tar
de se produjo la muerte de Pablo 
Soto Diez por un disparo de esco
peta de caza.

Según ha podido saber YA de 
Toledo, el hecho ocurrió cuando 
acompañado por otros familiares, 
que se encontraban en una habita
ción contigua, y que se disponían a 
realizar una cacería al día siguien
te, mientras se encofraba revisan
do la escopeta de caza que habría 
de utilizar al día siguiente, parece 
ser que se le disparó el arma fortui
tamente, alcanzándola en la cabeza 
y provocándole la muerte en el ac
to. El hecho no está aún suficiente
mente aclarado, pero en principio 
se descarta el que pudiera haber 
sido un suicidio, Mientras no se 
realice la autopsia, así como las 
consigiuntes averiguaciones, no se 
puede asegurar nada, aunque como 
queda ya reflejado lo más probable 
es que haya sido un accidente for
tuito.

Según las informaciones que se 
han podido obtener, el muerto ha
bía venido de algún lugar sin de
terminar de Andalucía, con varios 
familiares que se habían desplaza
do con el fin de pasar la jornada de 
caza en la finca antes reseñada, 
que al parecer pertenecía a un cu
ñado suyo y que no se encontraba 
presente.

.agenda provincial toledana

Toledo, hoy-----
A LAS 12,15:
• Biblioteca del Museo Sefardí. (Ca
lle San Juan de Dios, s/n.)— Confe
rencia de Julio Porres Martín-Cleto 
sobre «Algunas precisiones sobre las 
juderías toledanas».
Exposiciones
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de José 
Morán. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) — Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables, de 18 a 21 horas.
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Lola Extre- 
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas. .

—Toledo, ayer—
9 de noviembre de 1083: Alfon

so VI conquista Talavera.
Descendiendo por los montes 

de Avila hasta la cuenca del Ta
jo decidió Alfonso VI fortificar 
la villa de Escalona y establecer 
sus ejércitos a lo largo del río 
Alberche hasta Talavera.

Fue un ataque conjunto que 
abarcó tres leguas de sus con
tornos, abatiendo las atalayas 
que habían levantado los ára- 
oes al norte de la ciudad para 
defenderse de los reyes cristia
nos.

Entró en ella sin resistencia, 
encontrando una gran multitud 
de mozárabes que vivían princi
palmente junto a la iglesia de 
San Esteban.

Respetó a los musulmanes 
que quisieran quedar en la ciu
dad, permitiendo que un juez 
musulmán atendiese sus pleitos 
y que conservasen sus mezqui
tas.

El historiador Ildefonso Fer
nández opina que fue antes del 
día 9, pero los historiadores 
más destacados dan por defini
tiva esta fecha del 9 de noviem
bre de 1083, dos años antes que 
la conquista de Toledo, que fue 
el domingo 25 de mayo de 1085.

Clemente PALENCIA

Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan ae ios Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18;

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19. .

— El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
— Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
— Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

2214 01. , ,
Taxis (cuesta del Alcázar):

¿22 23 96. „ „
Taxis (ambulatorio): 2£ 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51. -

 Horarios___ -
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18”, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30,' 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Nacimientos,___
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Jorge, hijo de^ Al
fonso Sánchez y María Josefa Espi
nosa: José María, hijo de José María 
Jiménez y Cristina Zainorano; José 
Javier, hijo de José Olías y Amelia 
Suárez: David, hijo de Gregorio Ma
riano Fernández y Margarita Herra- 
dón; Ascensión, hija de Daniel Cha- 
varrías y Ascensión Rojas; David, 
hijo de Agustín Jiménez y María 
Gloria Cabrera; Javier, hijo de To
más Manzanedo y María Rosario 
Fernández Ramos; Javier, hijo de 
Damián Soto y María de los Angeles 
Ballesteros; Tomás, hijo de José 
Arevalillo y María Aguado; María 
José, hija de José Luis García y Teo
dora Tomás; María Teresa, hija de 
Julio Trigo’ y María Cruz Fuentes; 
Jonatán. hijo de Antonio Lafuente y 
Francisca Rosa García; Alfredo, hijo 
de Alfredo Rodríguez y María Mila
gros Díaz; José Alberto, hijo de José 
Alberto y María de la Esperanza 
Rodríguez. , r

Matrimonios: José Vicente Her- 
nández-Sonseca Mohíno y María 
del Carmen Hervás Romero.

Defunciones: Antonio Cermeño 
Fernández, de sesenta y siete años; 
Esteban Puñal Lumbreras, de se
tenta y seis años.

Farmacias

TOLEDO
María Kress Voltz. (Calle Brive, 4 

(hasta las diez).
Isabel Martin Mayoral. Santo To

mé. 14 (toda la noche).
TALAVERA

Abel Martínez Bernal. Corredera 
del Cristo. 28.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,1HA), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22'(A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

------ Cartelera--------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30 y 9: «Paradise». Mayores 
de 14 años.

Cine Imperio, (('tiesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623.)-- A las 6.1a, 
8,15 y 10,15: «Ator el poderoso». To
lerada.

Teatro de Rojas. (Plaza Mavor, 4. 
Teléfono 223970.) - A las 6,30, 8.15 
y 10,15; «Solo ante el peligro». Para 
todos los públicos. ,

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «En 
qué lío me han metido», de Enrique 
Guevara. Mayores de 18 años.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 16.8 gra

dos a las 15 horas; mínima; 11,8 gra
dos a las 7 horas; a las 13 horas: 14,1 

- grados. Humedad relativa del aire: 
72 por 100. Presión atmosférica: 
710,8 milímetros. El día transcurrió 
cubierto por la mañana, producién
dose chubascos de lluvia en canti
dad inapreciable de agua; por la tar
de se abrieron algunos claros. El 
viento fue de componente Oeste, de 
moderado a flojo.

Cupón pro ciegos-.
Número premiado ayer

803

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.
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El Talavera arrancó un punto 
en Antequera (0-0)

ANTEQUERA. Servicio especial de Logos, 
por Salvador Sasans, para YA de Toledo

TALAVERA: Ortiz (3), Juan (1), Manolín (2), Qui
que (1). Iglesias (1), Anero (2), Bernabéu (1), Quiñi 
(2), Ayúcar (1), Javi (3) y T. González (1). Cambiaron 
a Benito por González en el minuto 89.

ANTEQUERANO: Goyo, Simón, Matías, Marín, 
Pino, Aido, Antonio Manuel, Godoy, Manolito, Juan 
Carlos y Ballesteros. Antonio Manuel fue sustituido 
por Escobosa en el minuto 72 del partido.

ARBITRO: Señor García Auñón, de Valencia, pé- 
simo. Para empezar permitió jugar antirreglamen- 
tariamente al no haber línea de banda por estar 
cubierta por el agua en la primera parte y, tras ser 
achicado el líquido elemento en la segunda, por 
estar totalmente borrada. Si eso es grave, peor era 
que no se veía un lateral del área de castigo de la 
puerta y que el balón se quedaba flotando muchas 
veces. Además, si en la primera parte estuvo acep
table, en la segunda barrió descaradamente para el

Atacó más el Antequera, pero creó 
escasas ocasiones de peligro

Lo más destacado del partido, 
minuto 15, gran jugada de Si
món, arrancando desde atrás, 
sorteando a varios contrarios y 
cediendo a Godoy, que no apro
vecha el balón. Minuto 19, se
gundo córner contra al Talavera, 
lo saca Juan Carlos, toca de ca
beza Manolito, que deja el balón 
a los pies de Godoy, que falla. 
Minuto 22, saca Javi una falta a 
las manos de Goyo. Minuto 26, 
gran tiro de Matías, fuera por 
muy poco. En el 29, mano al bor
de del área, sacado por Berna
béu. y Goyo hace una gran para
da. En el 31, faltar-cerca del borde 
del área que saca Aido, y Pino 
remata fuerte por el centro, pa
rando Ortiz. Minuto 44, tarjeta 
amarilla a Simón por entrada a 
Bernabéu. Minuto 52, Juan Car
los combina ron Antonio Manuel 
y Ortiz se tira a sus pies, evitan
do el gol. Minuto 53, tarjeta a

Los talaveranos hicieron el mejor partido de la temporada

3-2 venció el Candeleda al «Sampru» 
con robo arbitral

CAMPO: Estadio Cantalejo, de Candeleda. Terreno de juego en 
malas condiciones a causa del agua caída sobre el campo. Durante 
el transcurso del encuentro cayó una enorme tromba de agua acom
pañada de granizo. Asistió bastante público al partido a pesar de 
ofrecerse en una tarde desapacible.

AT. CANDELEDA: Cantalejo (1), Casi (0), Pocholo (1), Gabriel (2), 
Lérida (0), Oliva (3), Escobar (1), Lobo (1), Corsi (1), Navais (2) y 
Vicente (1). En el segundo tiempo Vicentín (1) sustituye a Corsi y en 
el minuto 90 Oliva, lesionado, deja su puesto a Tinín (s. c.).

C. D. SAN PRUDENCIO: Zaldua (3), Roberto (2), Hernández (2), 
Moreno (3), Clemente (2), Fiti (2), Andrés (2), Quique (2), Salinero (3), 
Sito (1) y Pope (2). En el minuto 70 Manolo (1) entra en lugar de 
Hernández, y a cinco minutos del final Mauri (s. c.) ocupó el puesto 
de Quique.

ARBITRO: Señor Ortego Gra- 
cián, auxiliado en las bandas por 
los señores Paule Paule y Mora 
Cabrera. Enseñó tarjeta a Vicen
te y Pepe por protestar. Su arbi
traje fue desastroso, denotándose 
sus acostumbrados tintes caseros 
en el penalty injusto que pitó al 
«Sampru». En algunos momentos 
del encuentro parecía un actor 
circense en vez de un árbitro.

GOLES: 1-0. Saque de una fal
ta del bando local, Gabriel deja 
pasar y Navais marca oportuna
mente (minuto 5). 1-1. Jugada in
dividual de Salinero, que bate a 
Cantalejo en el minuto 21. 2-1. 
Én el minuto 49, Lobo saca un 
córner y Navais consigue rematar 
a la red. 2-2. Tres minutos des
pués, y tras un fallo garrafal de 
Casi, Salinero consigue marcar al 
recoger un rechace del larguero". 
3-2. Navais, en el minuto 69, . 
marca de penalty.

De extraordinario se puede ca
lificar el partido que en una tarde 
fría y lluviosa disputaron en Can
deleda el conjunto titular de la 
localidad y el San Prudencio. 'Pal 
vez se pueda calificar el partido 
de hoy como el mejor disputado 
por el conjunto amateur talavera
no en lo que va de competición 
liguera. ¡Lástima que un error ar
bitral privara al final de un posi
tivo a los chicos de Félix Hernán
dez!

El partido reunía todos los in
gredientes necesarios para ser un

Talavera, cosiendo a tarjetas al Antequerano, expul
sando a varios y teniendo otro rasero totalmente 
distinto para medir las mismas faltas que hacían los 
visitantes. Muy mal.

INCIDENTES: Pésima tarde; campo cubierto de 
agua en los córners; una bomba achicó agua al final 
del partido. La segunda mitad se hubo de jugar con 
luz eléctrica. Floja entrada en relación a otros par
tidos por causa del pésimo tiempo. Llovió en la 
primera mitad. Ballesteros fue expulsado en el mi
nuto 64 de partido cuando, tras ser objeto de una 
falta descarada, el árbitro no saca tarjeta. Le recri
mina el jugador antequerano y, al parecer, escupe al 
autor de la falta y es expulsado.

Destacados por el Talavera: el mejor, Javi, sin 
duda, lo más destacado del partido por su saber 
estar en el campo cortando y atacando, achicando 
balones y atacando como el primero, chutando con 
fuerza muchas veces. Con él, la seguridad del bloque 
defensivo y su disciplina en todo el encuentro. Del 
Antequerano, Simón, Matías, Goya y Pino.

El estado del campo impidió que los 
equipos realizaran buen fútbol

 I
Aido. Minuto 57, Juan Carlos de
rriba a Ballesteros fuera del área 
cuando se colaba en el área. Saca 
la Aido y entre Ortiz e Iglesias 
evitan que entre el balón cuando 
se cantaba el gol. Minuto 60, re
mate de Ballesteros y casi bate a 
Ortiz, pero éste saca el balón con 
apuros. Minuto 61, Bernabéu y 
Ayúcar hacen una gran jugada, 
rematada por Ayúcar con gran 
parada de Goyo. Minuto 64, aco
so antequerano en tiro de Mano- 
lito y paradón de Ortiz. Minuto 
64, es expulsado Ballesteros. En 
el 70, tarjeta a Anero. En el 75, 
paradón de Ortiz a tiro de Go

buen encuentro de fútbol. Por
que en el bando local se alinearon 
ayer siete ex prudencistas, que 
intentaron demostrar su superio
ridad ante los actuales jugadores 
prudencistas; por otra parte, el 
campo estaba en unas condicio
nes que hacía presagiar que se 
iba a poner a prueba la fuerza 
física de los jugadores, y la guin
da que colmaba este pastel de 
buenos ingredientes la pondrían 
durante el encuentro los jugado
res talaveranos con su constante 
lucha y entrega.

El partido se desarrollé) entre 
la igualdad de fuerzas de ambos 
contendientes. Así, además de los 
goles ya reseñados, en el primer 
tiempo las ocasiones de gol se 
produjeron en igualdad de condi
ciones. Mientras que por el At. 
Candeleda Oliva estrelló un ca
bezazo en un poste, el equipo vi
sitante hizo lo propio en un exce
so de vista de Cantalejo, que cin
co minutos después rectificaría 
este fallo con una gran salida a 
los pies de Salinero en los mo
mentos que la espesa lluvia caía 
.sobre el estadio abulense.

Los primeros cuarenta y cinco 
minutos ya indicaron que el par
tido debía acabar, en buena lógi
ca, empatado. Pues mientras el 
Candeleda ponía su experiencia 
sobre el embarrado campo, el 
«Sampru» contrarrestaba esto 
con una gran entrega de todos 

doy. En el 83, ocasión clara de 
gol cuando Ortiz evita un gol con 
apuros. Remata Escobosa y se 
saca el gol de debajo de los palos. 
En el minuto 85, penetración de 
Escobosa con tiro que se colaba, 
saca «in extremis» Ortiz, remata 
de nuevo Escobosa y Anero evita 
el gol cantado. A tres minutos 
del final, tarjeta amarilla a Ma
tías por agarrón. Cuando falta un 
minuto, cambio de Benito por 
González. En el último instante, 
tiro de Godoy directamente fue
ra. El Antequerano tuvo dema
siados inconvenientes para supe
rar este partido, en el que el 

sus hombres y un buen plantea
miento de Félix Hernández, que, 
además de ordenar un mareaje 
estrecho a los hombres claves del 
conjunto local, colocó a Fiti en el 
centro del campo, con el fin de 
taponar a Escobar y las subidas 
del experto Gabriel.

En el segundo tiempo la tónica 
del encuentro no varió, a pesar de 
que el colegiado, con sus gestos y 
sus aspavientos, se convirtió en 
protagonista del partido. En este 
segundo período, además de los 
tantos conseguidos, lo más desta- 
cable fue un tiro de Vicentín al 
poste en el minuto treinta y siete 
y un penalty que pitó el señor 
Ortega Gracián a Moreno cuando 
el central blanquiazul se encon
traba con la mano pegada al 
cuerpo y exento de intencionali
dad. Un error que hizo perder el' 
partido al San Prudencio.

El Candeleda, a tenor de lo 
que le hemos podido ver hoy, es 
un equipo que hace aguas en de
fensa, donde solamente se salva 
Gabriel. Su portero es bueno, 
aunque hoy se le ha podido ob
servar un poco nervioso al actuar 
ante su antiguo equipo. Su centro 
de campo es excelente si se le 
deja evolucionar, pero hoy sola
mente ha brillado Oliva y no 
comprendemos por qué Tinín no 
se alinea. Su mejor línea puede 
ser la delantera, zona donde des
taca el cazagoles Navais y el pica
ro Vicente.

Por su parte, el San Prudencio 
ha tenido en Zaldúa su mejor 
hombre, bien arropado por la de
fensa, donde sobresalió) Moreno. 
El centro de campo funcionó a la 
perfección, bien comandado por 
Fiti. Hoy ha salido bien todo, 
pues la delantera funcionó como 
nunca lo había hecho. Funcionó 
todo, excepto... el árbitro.

E. JIMENEZ
--------- 1-------------;------------ --------;______ ,_____________  

campo estuvo en su contra, pues 
los jugadores del Antequera eran 
los que tenían que hacer un gran 
esfuerzo para poder alcanzar al
gún gol mientras que el Talavera 
veía facilitada su labor, pues el 
balón era frenado por el barro y 
el agua.
El Talavera, en su parcela ‘

El Talavera, tímidamente al 
principio y descaradamente al fi
nal, se encerró en su parcela, pri
mero con un 4-4-2 y luego con un 
6-4-1, con González solo en pun
ta, encontrándose todos los hom
bres en su parcela. Además haría 
la labor de alejar el balón hacia 
adelante como mejor podía, de
jando así pasar los minutos. A su 
mínima representación de ata
que se sumaba de vez en cuando 
Javi, el mejor hombre sobre el 
terreno, con lo que la defensa del 
Antequerano no podía adelan
tarse del todo ante el temor de 
que cualquier contraataque le 
valiese un gol en contra. Así que, 
como es más fácil defender que 
atacar, como es más fácil des
truir que construir, y como ade
más el colegiado realizó una ma
la labor, teniendo un reglamento 
para un equipo y otro para el 
contrario, el Antequerano se en
contró con una serie de dificulta
des que sus hombres no supieron 
superar, porque estuvieron mar
cadísimos y porque terminaron 
rindiéndose al formidable bloque 
contrario, que jamás se entrega, 
en honor de la verdad; en la se
gunda mitad, aun jugando muy 
rezagado, pudo inclinar el parti
do a su favor. Partido, en suma, 
sin fútbol brillante, porque era 
imposible. Sin victoria, porque 
no se podía ni se sabía buscar.

Al final del encuentro tuvimos 
ocasión de hablar con el entrena
dor del Talavera, Carlos Martí
nez. Nos dijo que el partido le 
había parecido muy bueno para 
las malas condiciones del terreno 
de juego, había encontrado al 
Antequerano como un gran equi
po, con mucha fuerza, al que ha 
favorecido la fortuna en dos oca
siones y en una ocasión a su por

Segunda División B. Grupo II

Resultados y clasificación
Antequera, 0; Talavera, 0.
Badajoz, 3; Granada, 0.
San Fernando, 1; Real Jaén, 1.
Fuengirola, 2; Torrejón, 0.
Albacete, 1; Lorca, 0.
Hospitalet, 3; Alcoyano, 1.
Alcalá, 1; Ibiza, 0.
Parla, 0; Algeciras, 0.
Poblense-Ceuta (aplazado).
Portuense, 1; Calvo Sotelo, 1.

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Píos.

Algeciras .................................. 10
Albacete ................................... 10
Badajoz .................................... 10
Granada .................................... 10
Ceuta ..................................... 9
Antequerano ............................ 10
Portuense ................................ 10
Lorca .............................   10
Jaén .......................................... 10
Parla ......................................... 10
Calvo Sotelo ............................. 10
Hospitalet ................................ 10
Poblense ................................ 9
Talavera ................................. 10
Alcalá ....................................... 10
San Fernando .......................... 10
Ibiza ......................................... 10
Torrejón ................................. 10
Alcoyano .................................. 10
Fuengirola ...........,................. 10 

tero, que pudo costarle un gol. 
Entre sus hombres tiene dos ve
teranos magníficos en Goyo y 
Matías y además un joven, Anto
nio Manuel, que lo hace muy 
bien y al que le augura un gran 
porvenir.

Resultado justo

—¿Cómo considera el resulta
do?

—Justo, pues si bien el Ante- 
qüerano ha dominado más, sólo 
han creado una ocasión peligro
sa. Nosotros hemos tenido dos 
tantos cantados en la segunda 
mitad.

—¿No cree que si el Talavera 
juega como lo ha hecho esta tar
de ocuparía una buena posición?'

—Así es, sus chavales son dis
ciplinados y juegan con ganas, 
pero el fútbol es así, no siempre 
se gana. Nosotros somos humil
des y aspiramos a mantenernos. 
No obstante, nos esforzamos en 
mantener la mejor preparación e 
ir consiguiendo punto a punto, 
domingo a domingo.

—¿Temió por el resultado en 
el transcurso del encuentro?

—En absoluto. Siempre lo vi 
muy tranquilo y tenía confianza 
en mis hombres y en su gran la
bor defensiva.

—¿Qué le ha parecido el árbi
tro?

—Imparcial.
Un directivo que acompañaba 

al equipo, después de contarnos 
la odisea del viaje desde Talave
ra a Antequera, en la que tarda
ron más de once horas, ya que 
tuvieron serias dificultades por 
el mal tiempo, nos daba su im
presión. Consideraba que había 
sido un partido clásico de los que 
el campo estaba inclasificable, 
donde el equipo local llevaba la 
iniciativa y el contrario se apro
vechaba de esta circunstancia, 
del mal tiempo y del estado del 
terreno para hacer una buena 
defensa y sacar algo en positivo. 
Comentaba con los suyos que 
compensaba el mal viaje que ha
bían tenido, pues se había conse
guido un punto positivo de oro. 
Toda la afición toledana estaba 
muy satisfecha.

6 4 0 10 2 16 + 6
7 1 2 14 5 15 + 5
7 0 3 11 4 14 + 4
7 0 3 18 12 14 + 4
4 4 1 13 8 12 + 2
4 4 2 15 11 12 + 2
4 4 2 9 9 12 + 2
4 3 3 13 5 11 + 1
4 2 4 12 9 10
3 4 3 8 8 10
4 1 5 12 12 9—1
3 3 4 13 14 9—1
4 0 5 12 11 8
2 3 5 9 11 7—3
2 3 5 9 14 7-3
2 3 5 11 17 7—3
3 1 6 7 13 7—3
3 1 6 7 12 7—3
3 0 7 8 16 6-4
2 1 7 7 22 5—5
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Ante un Osiris que estrelló dos balones en los palos

Lo intentó todo el Toledo pero volvió a empatar en casa (1-1)
Campo municipal de Toledo, con poco público en una desapacible tarde.
RESULTADO: C. D. Toledo, 1; C. D. Osiris, 1.
C. D. TOLEDO: Fernando (2), Manolo (1), Lozano (2), Espinosa (1), 

Carlos (0), Michel (1), Arroyo (1), Rafa (1), Bermúdez (1), Alfredo (2) y 
Prisci (1).

C. D. OSIRIS: Gómez (2), González (1), Felipe (2), Manzanares (2), Ruiz 
(1), Alvarez (1), Santi (2), Aguilar (2), Juanjo (1), Michelelis (1) y Jesús (2). 
En el minuto 71, Juanjo deja paso a Carlos, y en el 79, Santi es cambiado 
por Antonio.

ARBITRO: González Alvarez, ayudado en las bandas por Herrera Val- 
dés y Fernández Hinojosa. Comenzó muy bien, siguiendo el juego de cerca 
y dejando jujear. Pitó un penalty, por claro derribo de Alfredo sobre 
Juanjo, y dejo sin sancionar una mano de Manzanares dentro del área del

Osiris, alegando que la tenía pegada al cuerpo y que era involuntaria. Sin 
embargo, pensamos nosotros que no fue un mero encontronazo con el 
balón, sino que el jugador, inconscientemente, dio con la mano en el cuero. 
Mostró sólo una tarjeta amarilla, a Jesús, por una fuerte entrada por 
detrás a Lozano.

GOLES: Minuto 53. En jugada preciosa entre Santi, Aguilar y Juanjo, 
este último fue derribado en dos ocasiones, la segunda a la desesperada, 
por lo que no ofreció dudas. La máxima pena la lanza Alvarez por el lado 
contrario a donde se tiró Fernando. Minuto 54. El empate definitivo llega 
tras una jugada del Toledo, con internada de Lozano, que dispara, chocando 
el balón en un defensor, que proyecta el cuero en parábola, sin que el meta 
Gómez pueda pararlo.

En lo desapacible de la tarde, el 
partido nos animó un tanto a se
guir en el Municipal con interés el 
desarrollo del juego. Un juego que 
tuvo muchos momentos de brillan
tez por . parte de los dos equipos, 
que jugaron de una manera simi
lar, al ataque.

El Club Deportivo Toledo co
menzó con buenas intenciones, y 
desde luego su juego estaba más 
ligado que en partidos anteriores. 
Hasta el minuto trece de juego, los 
verdiblancos controlan el balón y 
el centro del campo, y tanto Loza
no como Alfredo mueven perfecta- 

■ mente los hilos toledanos.
Los primeros disparos por parte 

del Toledo los realizan estos dos 
jugadores, los más esforzados del 
once toledano, que no sufrió alte
ración. Prisci tiraría a puerta dos 
veces, aunque una de ellas el balón 
se fue muy lejos de su objetivo.

El Osiris, en estos primeros mi
nutos, observa y aguanta el empuje 
toledano, reservándose para el con
traataque, pero a medida que 
avanzaba el cronómetro, el equipo 
madrileño fue abriendo sus líneas 
y jugando un elástico 4-3-3, redu
ciendo la delantera cuando era ab
solutamente necesario. Tanto San
ti Como Juanjo y Jesús tenían 
fuerza para estar arriba y abajo. El 
primer ataque serio del Osiris, en 
el minuto 13, termina con el lanza
miento de un córner, que Santi re
mata con gran peligro, desbaratado 
por el portero toledano Fernando, 
que fuerza otro saque de esquina.

Bermúdez comenzó muy mal, 
aunque luego se iría entonando, 
yendo a más, sobre todo en entre
ga, ya que no tuvo suerte. Sus pri
meras intervenciones, malas, tuvie
ron como cénit de la desgracia la 
que se produjo en el minuto 15, 
cuando un fallo del portero en un 
blocaje (en una forzada entrega de 
un compañero) es recogido por el 
jugador verdiblanco y a puerta va
cía no acierta a introducir la pelo
ta. Tenía no demasiado ángulo, pe
ro sí más tiempo para preparar el 
disparo y marcar a placer. Ya deci
mos que se fue entonando a lo lar
go del partido, el mejor de los que 
ha jugado hasta ahora en el Tole
do, quizá porque no estaba en el 
centro del campo, sino en la punta 
del ataque toledano. Tuvo dos oca
siones en las que Alfredo le cedió 
dos balones, pero el talaverano no 
entendió a su compañero en ningu
na de ellas. Sin embargo, tuvo una 
acertada intervención en esta pri
mera parte, cuando robó un balón 

y dio un pase en profundidad a 
Prisci que intentando colocarse el 
balón en su pierna izquierda, no 
consiguió ver hueco. Era imposible, 
porque fue tan lento que ya tenía a 
los madrileños cerrando filas a la 
perfección. Al final optó por pasar 
a Rafa, pero el jugador tampoco 
tenía su tarde y tiró muy flojo y 
mal.

En esto es donde el equipo tole
dano mostró su impotencia, su 
quiero y no puedo: no había mane
ra de que los jugadores toledanos 
tiraran a puerta con peligro y el gol 
del empate ni siquiera vino de un 
tiro directo, sino que la desgracia

Dos goles tempraneros tranquilizaron al Santa (1-3)
ARGAMASILLA DE CALATRAVA
Crónica de Manuel Sánchez, especial para YA de Toledo

C. F. Calatrava: Paco (1), Cejudo (1), Benito (1), 
Nemesio (2), Chone (1), Durán (2), Alfonso (1), Torrico 
(1), Manolo (1). Anzarda (2) y Solís (1) (Valentín).

Ú. D. SANTA BARBARA: Ramón (2), Vicente (1), 
César (1), Valentín (3), Arturo (1), M. Angel (1), Brio- 
nes (1), Juli (1), Norea (2), Ceju (2) y Parra (2). Servilio 
salió por Canorea. ARBITRO: Dirigió el encuentro el 
señor Altés, que tuvo una buena actuación. Amonestó 
con tarjeta amarilla a Torrico y Juli, expulsando a

Benito por doble amonestación, y a Vicente, por dura 
entrada a su par.

GOLES: Minuto 4: Centro largo a Arturo, que con 
tranquilidad, libre de mareaje y de cabeza inaugura el 
marcador. Minuto 8: Canorea roba un balón en el cen- 

, tro del campo, se zafa de la defensa y, viendo a Paco 
adelantado, bombea de forma imparable al fondo de las 
mallas. Minuto 63: Gran jugada de Valentín, que deja 
solo a Ceju para que éste marque a placer. Minuto 87: 
Tiro durísimo de Torrico, que cuela el balón junto a la 
cepa del poste derecho, estableciendo el definitivo 1-3.

Con tarde desapacible de lluvia 
y fuerte viento transcurrió en el 
estadio municipal de Argamasilla 
de Calatrava la confrontación en
tre el titular y el Santa Bárbara, 
que resultó mucho mejor de lo que 
todo hacía prever, puesto que el 
terreno de juego, debido a la gran 
cantidad de lluvia caída, se encon
traba pesado y presentaba lagunas 
en algunas de sus zonas. Ninguno 
de estos inconvenientes fue obstá
culo, pues fue simplemente supera
do por el tesón, coraje y enorme 
derroche de fuerzas de los compo
nentes de ambos conjuntos, que 
practicaron un fútbol fluido y veloz 
e incluso en algunas fases del par
tido brillante, lo que propició que 
los noventa minutos de juego fue
sen pródigos en situaciones de peli
gro, que incomprensiblemente tan
to unos como otros desperdiciaron 
desde el inicio. Ambos conjuntos 
disponen sus hombres de modo si
milar sobre el terreno, siendo en el 
minuto cuatro el Santa Bárbara 
quien se adelanta en el marcador, 
en su primer avance en serio, por 
mediación de Arturo y sin tiempo 
para que su oponente reaccione. 
Cuatro minutos más tarde, Cano- 

de tocarla un defensa descolocó a 
Gómez.

La falta de pólvora toledana se 
vio contrarrestada por la facilidad 
de disparo de los jugadores visitan
tes, que no se lo pensaban, sobre 
todo Santi, que nos gustó mucho y 
no tenía necesidad de colocarse el 
balón, pues con cualquiera de sus 
dos piernas confiaba en poner en 
apuros a Fernando. En el minuto 
20, este jugador tuvo la primera 
demostración de su fácil disparo.

En el minuto 27, la demostra
ción de la nulidad artillera del To
ledo queda absolutamente demos
trada: ni Prisci ni Michel se «atre- 

rea aumenta la ventaja de su con
junto con un gol de bellísima factu
ra. Este nuevo tanto serena los áni
mos visitantes, que con tan clara 
ventaja repliegan sus líneas, jugan
do al contraataque, por lo que los 
locales juegan prácticamente en la 
parcela contraria. Pero este domi
nio no obtiene el deseado fruto, 
pues pese a propiciar jugadas de 
peligro, los nervios y las impreci
siones impiden la culminación de 
estas acciones, finalizando este pri
mer período sin variación en su de
sarrollo.

En la reanudación, el Calatrava, 
dispuesto a acortar distancias y sin 
cometer errores anteriores, presio
na la meta de Ramón, al que obliga 
a intervenir con gran acierto en nu
merosas ocasiones. Cuando todo 
parecía presagiar que el Calatrava 
disminuiría la diferencia es, por el 
contrario, el Santa Bárbara quien 
nuevamente consigue diana, esta 
vez por mediación de Ceju, tras 
una magnífica jugada de Valentín; 
gol que sentenciaba definitivamen
te el éncuentro, pues a pesar de 
que los de casa no remitían en su 
empeño y continuaban propician
do situaciones de peligro, los con

ven» a disparar, cuando no sé qué 
otra cosa podían hacer.

Terminó la primera parte con 
empate a cero, poco después de 
que un error de Carlos dejara a 
Santi solo ante Fernando, dispa
rando, afortunadamente, a la base 
del poste izquierdo del guardameta 
toledano.

La segunda mitad comenzó con 
el ataque sin cuartel del Osiris, que 
nada más comenzada consiguió po
ner en apuros a Fernando (otro ti
ro de Juanjo se estrelló en el lar
guero), que siguió en su línea habi
tual y segura. La perfecta compe- 
netraciójn entre Aguilar y Juanjo, 

traataques visitantes, llevados con 
rapidez y propiciados por una des
guarnecida zaga contraria, dispo
nen al menos de tres ocasiones de 
oro que incomprensiblemente se 
malogran, cuando incluso en una 
de ellas se estaba a puerta vacía, 
con Paco desbordado en su salida, 
llegándose al minuto 42, en que 
Torrico consigue para el Calatrava 
el gol del honor, con un tiro raso 
que sorprende a Ramón; gol que no 
empaña la magnífica actuación del 
meta toledano. Aunque se intenta 
todo en los escasos minutos finales 
y el peligro no ceja, el marcador 
permanece inalterable, decretán
dose el final del tiempo reglamen-

GALERIA SELECCION
EXPONE 

DOLORES EXTREMADOURO

ampliada por la efectividad dispa
radora de Santi. De esta forma se 
llega a forzar un penalty clarísimo 
cuando se colaba irremisiblemente 
el delantero centro Juanjo.

Sin embargo, al minuto de pro
ducirse el gol del Osiris, el Toledo, 
con fortuna, gracias a la entrega 
total de Lozano, a su tiro y al rebo
te, se llega al empate a un gol, que 
ya no se movería, aunque el Toledo 
cogió más fuerza y se hizo de nuevo 
con las riendas del juego y el Osiris 
hizo sus dos cambios encaminados 
a fortalecer la defensa.

Aparte del penalty no señalado 
al conjunto madrileño pudo subir 
el 2-1 al marcador en una jugada 
de Prisci, que esta vez tiró. Cuando 
el balón se colaba, Bermúdez, en 
fuera de juego posicional, aseguró 
el tanto, a su entender, aunque lo 
que hizo realmente fue anularlo. 
Sintetizando, el Toledo mejoró res
pecto a otros partidos, pero no pu
do ante un Osiris emparejado con 
él en la tabla y que planteó muy 
bien el encuentro.

Fernando LLAMAS

tario con el conocido resultado de 
Calatrava, 1; Santa Bárbara, 3; 
creemos que merecen la califica
ción de notable Canorea, Ramón, 
Parra y Ceju; el resto, sin duda, 
aprobados, y sobre todo Valentín, 
que, a nuestro juicio, fue el mejor 
hombre sobre el terreno.

Gargolla, preparador visitante, 
comentó así lo sucedido: «Ante to
do, creo que el resultado justo hu
biese sido un cinco o seis a uno a 
nuestro favor, pues hemos jugado 
muy bien al contraataque, produ
ciendo bastantes ocasiones de gol. 
Algunas veces creo que el colegiado 
se equivocó en perjuicio nuestro. 
En cuanto al Calatrava, me ha gus
tado, pues ha jugado bien y con 
fuerza, pero se encontró con esos 
dos tempranos goles que les resul
taron imposible de superar.» Por su 
parte, Soriano, míster local, co
mentó lo siguiente: «Hemos tenido 
mala suerte, pues nos encontramos 
con dos goles en contra a escasos 
minutos del comienzo, lo que supo
ne mucho ante un conjunto como 
el Santa Bárbara.

Resultados y clasificaciones
Primera Regional Preferente

Rayo Vallecano, 2; Villaverde, 4.
Vallecas, 0; Colmenar, 0.
Arganda, 0; Guadalajara, 0.
Miguelturreño, 2; Móstoles, 0.
Gimn. Alcázar, 4; Urbis, 1.
Toledo, 1; Osiris, 1.
S. Cristóbal-Almagro (suspendi

do).
Fuenlabrada-Torrijos (suspen

dido).
Manzanares-S. S. Reyes (sus

pendido).

Primera Regional Ordinaria

J. G. E. P. F. C. P.

del 5 al 21 de noviembre

Guadalajara.....
G. Alcázar ......
Villaverde .......
Fuenlabrada....
Miguelturreño ... 
Arganda ..........
Osiris..............
Toledo............
Colmenar V......
Manzanares.....
Torrijos...........
Móstoles .........
Almagro ..........
San Cristóbal .... 
Vallecas ..........
Rayo V.............
San S. Reyes .... 
Urbis ..............

8
8
8

8
8
8
8
7
7
7
8

7
7
8

5

4
4
4
2
3
3
4
3
3
2
1
2
2
2

7 ,0
8 1

2
1 
1
1
1
5
3 
3
0 
2
1
3
4
2
1
1 
4
1

1
2
3
2
3
1
2
2
3
2
3
3
2
3
4
5
3
6

Grupol
Ciudad Angeles-Fuensalida 

(suspendido).
San Antolín, 1; Legamar, 0.
Boetticher N.-At. Valdemoro 

(suspendido).
Roma-Asland (suspendido).
Fortuna, 6; Aviación, 2.
Arenas, 3; Trival, 2.
At. Candeleda, 3; San Pruden

cio, 2.
Moscardó, 2; At. Carabanchel, 1.
Navalcarnero, 4; Orcasitas, 2.

Grupo IV
Mora, 3; Criptanense, 2.
Ocaña-La Solana (suspendido).
Pedro Muñoz, 3; Bolañego, 1.
Sonseca, 2; At. Teresiano, 2. 
Yepes-Almodóvar (suspendido). 
At. Daimiel, 3; Villacañas, 1.
At. Tomelloso-Socuéllamos 

(suspendido).
Calatrava, 1; Santa Bárbara, 3.
Las Pedroñeras-Mota del Cuer

vo (suspendido).

Inauguración, hoy, a las 7 de la tarde
Laborables de 10 a 2 y de 4 a 8 

Festivos de 12 a 2

C/ Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 29 83

17 9 12 J. G. E. P. F. C. P. J. G. E. P. F. C. P.
16 9 11

9
Legamar ........ .. 8 5 1 2 14 5 11 S. Bárbara....... 8 6 1 1 19 10 1317 11 Fuensalida ..... .. 7 5 1 1 14 8 11 Almodóvar....... 1 6 0 1 11 4 1213 9 9 Asland............ 5 1 1 12 7 11 Mora ............... 8 5 2 1 18 12 1211 9 9 Moscardó........ .. 8 5 1 2 9 7 11 At. Tomelloso .... 7 5 0 2 15 7 107 6 9 San Antolín ... .. 8 5 0 3 12 6 10 M. del Cuervo ... 7 5 0 2 16 10 1010 9 9 Navalcarnero ... .. 8 4 2 2 15 9 10 Las Pedroñeras. 7 4 1 2 14 3 912 12 9 At. Valdemoro . .. 7 4 1 2 11 6 9 La Solana........ 6 3 2 1 11 9 816 9 8 At. Candeleda ..... 8 3 3 2 8 8 9 Daimiel ............ 8 4 0 4 10 9 87 10 8 Boetticher ...... .. 7 2 3 2 10 10 7 At. Teresiano... 8 3 2 3 13 15 87 6 7 Roma.............. .. 7 3 1 3 12 12 7 Socuéllamos ..... 6 2 3 19 6 7

6 7 7 Orcasitas......... .. 8 3 1 4 12 15 7 Sonseca............ 8 2 3 3 8 12 75 8 6 Trival ............. .. 8 2 3 3 10 13 7 Villacañas........ 8 2 3 3 5 9 7
6 11 6 Fortuna............. 8 2 2 4 12 13 6 Criptanense...... 8 2 1 5 11 11 5
7 10 5 Arenas............ .. 8 2 2 4 14 18 6 Yepes .............. 7 2 1 4 10 18 58 12 5 San Prudencio ..,. 8 1 .3 4 9 16 5 Pedro Muñoz... 8 2 0 6 9 16 4
3 6 4 At. Carabanchel. 8 0 4 4 8 14 4 Calatrava ......... 8 2 0 6 9 21 49 24 3 Aviación.......... .. 8 1 2 5 8 16 4 Bolañego.......... 8 í 1 6 6 14 3

Los Angeles .... .. 7 0 3 4 6 13 3 Ocaña .............. 7 0 2 5 7 15 2

RELAJACION Y
CONTROL MENTAL

(Método J. Silva).

PROXIMO CURSO por el profesor V. Espinosa 
los días 13, 14, 20 y 21 de noviembre, de 9 a 
22 horas, en el CENTRO DE AMIGOS, CASINO, 
en TALAVERA DE LA REINA (plaza Villatolla, 2) 
Método científico para descubrir las facultades de la mente, subconscien
te, aprender a relajarse y eliminar las tensiones, stress, insomnios, jaque
ca, complejos, depresiones, tabaco, alcohol, obesidad, enfermedades psi- 
cosomáticas...
Para conocerse mejor, tener seguridad en sí mismo y éxito en el 
amor, las relaciones humanas, los estudios, el trabajo, los negocios...

ENTRADA LIBRE a las dos conferencias de introducción:
— El jueves 11, a las 20 horas, en la CASA DE LA CULTURA DE 

TALAVERA.
— El sábado 13, de 9 a 13 horas, en el CASINO DE TALAVERA.

Para más información: Teléfono 81 58 59
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Con apuros venció el Mora al Criptanense (3-2)
Campo municipal de deportes Las Delicias. 

Tiempo desapacible, con viento y frío, toda vez 
que el agua no hizo acto de presencia durante el 
transcurso del partido y con terreno embarrado, 
pero apto para la práctica del fútbol. El Cripta
nense en la pasada temporada estuvo en Prime
ra Regional Preferente, habiendo descendido.

Mora C. F.: Maeso, Juan, Chico, César, Luis 
Jesús, Juan Francisco, Jiménez, Arroyo, Tequi
la, Garoz y Paquito. En el minuto 74, Luis Jesús 
es sustituido por Soto.

C. D. Criptanense: Andrés. Marino, Villa, Bor- 
Í'a, Miguel, Javi, José, Muñoz, Pato, Heredia y 

Soco. Cambios: en el segundo tiempo, José es 
sustituido por Polo; igualmente en el segundo 
tiempo, minuto 30, Heredia es sustituido por 
Sénez.

Arbitro: Señor Santiuste Gómez, ayudado er. 
las bandas por Herrau y García.

Goles: Primer tiempo, minuto 3, un bonito 
pase de Tequila a Juan Francisco; este último, 
de un potente disparo, eleva al marcador el 
primer tanto. Segundo tiempo, minuto 3, a Chi
co, del Mora C. F., se le imputa una entrada a 
un jugador contrario dentro del área y el árbitro

castiga con penalty; lo lanza Miguel y se llega al 
empate del partido. Minuto 66, el Mora C. F. se 
adelanta en el marcador con un tiro de Tequila, 
producto del acoso constante del Mora en esta 
segunda parte. Minuto 71, en un contraataque 
del Criptanense, su jugador burla a la defensa 
local y marca un nuevo tanto; una vez más el 
empate aparece en el marcador. Minuto 83, tras 
un saque de esquina se produce una jugada en 
el área del Criptanense que participan varios 
jugadores, y es al final Jiménez, el número siete 
del Mora, quien, como ya es habitual en él, 
lanza a puerta y consigue el quinto gol de la 
tarde y tercero a favor del Mora C. F. Con el 
resultado de Mora C. F., 3; C. D. Criptanense, 2, 
se llega al final del encuentro.

A pesar del tiempo desapacible, el aficionado 
asistió al campo, aunque en menor cantidad a lo 
habitual. No obstante, cuantos asistimos tuvi
mos ocasión de ver buen juego por parte de 
ambos conjuntos, pues en todo momento existió 
interés. En esta ocasión el C. D. Criptanense 
presentaba sus nuevos fichajes, seis, proceden
tes de equipos de Tercera División, en su mayo
ría del Pinto, otro del Ciempozuelos e incluso el

jugador Pato, procedente del Real Madrid juve
nil.

El Criptanense, por decisión de la Directiva, 
dado su bajo rendimiento en partidos anteriores 
y su mala clasificación en la general, ha decidi
do cambiar prácticamente la totalidad de la 
plantilla; de hecho, tuvimos ocasión de ver un 
Criptanense totalmente nuevo, realizando un 
magnífico juego, lo que originó que al Mora le 
pusiera el partido difícil. El Mora C. F. puso 
mucho empeño y supo reaccionar en la segunda 
parte, y principalmente en los últimos veinte 
minutos. El equipo local llevó a cabo un acoso 
constante, pues se temió que algún punto po
dría írsele de la mano en un partido que, en 
principio, no debía presentar dificultades. Res
pecto al arbitraje, ha sido lamentable, pues a lo 
largo del partido perjudicó a ambos equipos al 
cortar mucho el juego. Dejó de ver muchas juga
das y equivocó otras. En síntesis, mal arbitraje. 
Tras este partido el Mora C. F. se coloca con 
doce puntos, con la perspectiva de que el próxi
mo domingo nuevamente juega en casa, con la 
visita del Ocaña.

Angel LUMBRERAS DE GRACIA
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Balonmano

Así va la Liga
Quinta jornada

D. Bosco-Puertollano (suspendi
do). *

R. Murcia, 25; C. Ahorro Tole
do, 13.

A. Alcázar, 25; C. Isabel II, 25.
C. Vigón, 35; Merkal, 30.
Descansan: P. Fiat y Andújar.
* A causa de la lluvia. A los ca

torce minutos del primer tiempo el 
marcador estaba en un 5-1 para los 
locales.

CLASIFICACION

C. Vigón ..........
C. Isabel II ......
A. Alcázar-Iber . 
R. Murcia ........
Andújar ............
Puertollano .....
Merkal .............
C. Ahorro ........
D. Bosco ..........
P. Fiat .............

J. G. E. P, Pts.
5 4 10 9
5 3 2 0 8
4 2 2 0 6
4 2 0 2 4
4 2 0 2 4
3 111 3
4 10 3 2
4 10 3 2
2 0 0 2 0
3 0 0 3 0

El Villacañas plantó cara 
a un At. Daimiel superior

El C. D. Villacañas se enfrentó en Daimiel al Atético Daimiel y perdió, 
3-1. en un partido en el que los dos equipos tuvieron una fase de dominio.

Por la escuadra toledana se alinearon García, Vicente, Chuchi, Kubala, 
Paco, Gerardo, Jesús, Alfonso, Almendros, Pablo y Justo. Pablo fue 
sustituido por Richar y Vicente por Muñoz.

Durante el primer tiempo, el Atlético Daimiel mostró superioridad 
respecto al Villacañas. Sin embargo, este equipo desperdició su primera 
gran ocasión en el minuto cuatro del partido, cuando, tras un pase de 
profundidad de Jesús a Justo, éste solo ante la puerta, cruza demasiado 
el balón.

Siguió acosando el equipo local, y el Villacañas se cerró bien, intentan
do en varias ocasiones el contraataque, como en otra oportunidad, en la 
que Alfonso mandó la pelota pocos centímetros por encima del larguero.

El Daimiel tuvo sus oportunidades, la más clara en un chutazo impre
sionante de su interior izquierda, que el meta García paró impecablemen
te. luciéndose. A poco de finalizar el primer período, cuando parecía que 
el marcador seguiría imperturbable hasta el segundo, en un córner, lanza
do por el Atlético de Daimiel, el equipo local consigue aventajarse en el 
marcador, gradas a un hombre que estaba libre de todo mareaje.

La segunda mitad comenzó con un duchazo de agua fría, ya que el 
colegiado del encuentro decretó un penalty inexistente en el área del 
Villacañas. que fue transformado en gol. Con el 2-0, a pesar de todo, el 
Villacañas plantó cara y puede decirse que la segunda parte fue suya, si 
bien no supo aprovechar sus oportunidades.

B portero Martín falló en los dos goles forasteros

Empató el Teresiano en Sonseca
Campo Martín Juanes, de Sonseca.
RESULTADO: C. D. Sonseca, 2; At. Teresiano, 2.
C. D. SONSECA: Martín, David, Flores, Ochoa, Jorge, Miguel (Ju

lián), Pablo, Javi, Rojas, Jesús (Pepe) y Verdugo.
AT. TERESIANO: Pedro Pablo, Eugenio, Pérez, Díaz, Epifanio, Ce

sáreo, Luis (Vili), Paco, Agustín, Segura (Amores) y Arena.

Arbitro: Herreros Hodar, ayuda
do en las bandas, por Galarza y To
rres. Enseñó tarjetas amarillas a 
Flores, Verdugo, David y Agustín. 
Soberbia actuación del trío arbi
tral.

Goles: Minuto 42. 1-0. Ataque 
por el centro de Jorge, que pasa a 
Pablo, que desde el borde del área 
chuta duro y raso, junto a la cepa 
del poste. Minuto 53. 1-1. Falta 
por el lado derecho, y ante la pasi
vidad del portero y la defensa lo

cal, Díaz puede marcar a placer de 
cabeza. Minuto 55. 1-2. Rápida in
ternada de Agustín, que centrando 
raso, increíblemente, se le pasa el 
balón entre las piernas al portero 
local, Martín, y Segura no tiene 
más que empujar el balón a la red. 
Minuto 82. 2-2. Espectacular inter
nada de Verdugo, que zafándose de 
su marcador lanza un preciso cen
tro, perfectamente cabeceado, raso 
y a la red. por Ochoa.

A pesar del mal tiempo hubo

buena entrada, pero la parroquia 
del Martín Juanes salió defrauda
da por el juego sonsecano. La simi
litud de los esquemas de juego por 
ambos equipos (4-4-2) hacía que 
ambas defensas tuviesen superiori
dad sobre las delanteras.

La disciplinada zaga forastera 
hizo inútiles casi todos los intentos 
de penetración del Sonseca, que so
lamente por sus extremos, Pablo y 
Verdugo, conseguía dar algo de ali
ciente al juego. Estos dos fueron 
los mejores del equipo local y Epi
fanio y Segura los destacados del 
equipo de Malagón.

A. NAVARRO

COMPAÑIA LIDER EN EL 
SECTOR DE INFORMATICA

Se suspendió su partido contra La Solana

La directiva del Ocaña recortará 
gastos de plantilla
Juan Francisco y Jesús dejan el club si no se satisface lo pactado previamente

SOLICITA

Un DELEGADO en la provincia 
de TOLEDO, con residencia 

en esta capital
El perfil de la persona deseada deberá fundamentarse en 
los siguientes aspectos:

— Experiencia probada en la venta de ordenadores.

— Conocimiento de sistemas aplicativos de gestión.

— Capacidad para responsabilizarse de la dirección 
de las instalaciones en su territorio en el aspecto 
de mantenimiento del Software de aplicación, pa
ra lo que contará con los soportes necesarios.

Asimismo se valorará la titulación universitaria y las 
dotes para formar y dirigir un equipo a medida que la 
producción del territorio lo aconseje.

El nivel económico del puesto se estima en tres millo
nes de pesetas (fijo más incentivos), fácilmente supera
bles.

Rogamos a las personas que crean reunir las caracte
rísticas requeridas envíen «curriculum vitae» manuscri
to a:

Calle Embajadores, 161, l.° H. 
Madrid-5

Señor Agilitar
Reí.: TO-245

En tarde muy desapacible y llu
viosa se desplazaron los chicos del 
equipo juvenil del Ocaña a tierras 
de Alameda de la Sagra para cele
brar su primer partido en el grupo 
V de esta categoría juvenil. Des
pués de no pocas dificultades para 
este desplazamiento llegaron a 
Alameda, encontrándose con la no 
presencia del colegiado de turno, 
teniendo que regresar a Ocaña con 
el consiguiente perjuicio econó
mico.

Por otra parte, el Ocaña de afi
cionados se enfrentaba con el equi
po de La Solana. Pocos aficionados 
en el campo, también debido a la 
tarde tan inapacible. Aquí no fue el 
árbitro el que faltara a su cita, sino 
que el terreno de juego se encon

traba totalmente inundado de 
agua, por lo que el señor colegiado 
decidió suspender el encuentro, 
después de cobrar sus honorarios, 
que ascendieron a 8.000 pesetas.

Todo había terminado, pero la 
directiva del Ocaña reunió a todos 
los jugadores para exponerles el 
acuciante problema económico por 
el que atraviesa el club.

En esta reunión, el presidente 
del Ocaña Club de Fútbol puso en 
conocimiento de los jugadores no 
locales que no querían dejar nada 
por pagar, y que por eso se les avi
saba con tiempo, pues el club no 
disponía de dinero para continuar 
abonando tan desorbitadas canti
dades como había prometido. Ex
plicó el motivo de esto, y lo hizo

diciendo que ha sido debido a los 
tres partidos que ha estado cerrado 
el campo por sanción federativa, 
en los que no solamente no se con
siguieron beneficios, sino abundan
tes pérdidas.

También nos enteramos de la 
posible dimisión de sus cargos de 
dos pilares importantísimos del 
Ocaña como son Juan Antonio Gó
mez Ramos y Jesús Velázquez, a 
los que en nombre de toda la afi
ción del Ocaña, y desde este perió
dico, pedimos continúen prestando 
su inestimable colaboración al 
Ocaña ahora, cuando más lo nece
sita.

JOSE MARIA

La lluvia, descubridora 
de chapuzas

La lluvia torrencial caída durante el fin de sema
na, sobre todo en el área madrileña, ha sido ince
sante, ha supuesto la suspensión y aplazamiento de 
numerosos partidos de fútbol y otros deportes.

Esta lluvia ha puesto de manifiesto en algunos 
casos la poca calidad de muchas obras efectuadas 
en instalaciones: ahí tenemos el ejemplo que nos 
trae nuestro corresponsal en Madridejos, lugar en 
donde un millón y medio de pesetas han sido mal
gastadas en una obra de drenaje que no ha servido 
para nada.

Otro ejemplo, aunque el partido de balonmano 
que allí se disputaba pudo realizarse sin proble
mas, lo tenemos en Toledo. El polideportivo cu
bierto dejaba filtrarse por sus paredes una aprecia
ble cantidad de agua.

Los encuentros suspendidos en los que partici
paban equipos toledanos fueron los siguientes: 
Fuenlabrada-Torrijos, en Primera Preferente, y los 
de División Ordinaria Ciudad los Angeles-Fuensa- 
lida, Ocaña-La Solana y Yepes-Almodóvar. Ignora
mos todavía —porque lo ignora a la hora de cerrar 
nuestra edición la Federación Castellana— cuándo 
se jugarán estos encuentros, aunque muy bien pu
diera ser el 8 de noviembre, miércoles y fiesta, al 
menos para los equipos que no tengan confronta
ción de Copa de Aficionados.

B Madrídeios-Herencias 
se suspendió por la lluvia

Millón y medio de pesetas, 
mojadas en Madrioejos

Está visto que nunca llueve a gusto de todos. Los 
aficionados al fútbol esperaban con cierta impaciencia 
el encuentro entre Madridejos y Herencias, por ser 
esta la población más cercana que milita en el mismo 
grupo de la misma categoría que el Madridejos, octavo 
grupo de la Segunda regional preferente.

El colegiado señor García Enríquez, de acuerdo con 
los dos delegados, capitanes y Unieres, acordó suspen
der el partido por estar el terreno de juego impractica
ble por las lluvias caídas últimamente.

Lo curioso del caso es que en la temporada pasada 
se realizaron una obras de drenaje en el terreno ae 
juego que importaron alrededor del millón y medio de 
pesetas. Esta ha sido la primera vez que después de las 
obras ha llovido con intensidad y el resultado ha sido 
el msimo que antes: lagunas de agua por todo el terre
no de juego. _

Y como ocurre en estos casos, los perjudicados fue
ron el Herencias, que tuvo que desplazarse hasta Ma
dridejos, con una pérdida, según su delegado, de una 
45.000 pesetas, puesto que tiene varios jugadores ae 
Madrid, y el Madridejos, que también tuvo sus gastos. 
Pero el trío arbitral no perdió nada: por desplazara 
hasta Madridejos desde Madrid cobraron 7.680 pese
tas. Ignoramos qué medio de locomoción utilizaron.

Jesús MORA LOPEZ
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Según declaró ayer el secretario regional <fe/ PSOE

Para mediados de diciembre 
Castilla-La Mancha tendrá 
Gobierno socialista
José María Gómez manifestó que Gonzalo Payo ha expresado su 

irrevocable decisión de dimitir
La capitalidad continuará de modo provisional en Toledo y el presidente 

podría ser toledano
Para mediados de diciembre puede estar ya constituido el nuevo 

Gobierno de Castilla-La Mancha, que será monocolor socialista. La 
capitalidad de la región permanecerá de modo provisional en Tole- 
ero, por lo que parecería «aconsejable» que el presidente fuera 
toledano. Estas son las conclusiones más importantes expuestas 
ayer por la tarde por José María Gómez, secretario general del 
PSOE castellano-manchego, en rueda de prensa celebrada en Tole
do. También aseguró que Gonzalo Payo le había manifestado su 
irrevocable decisión de dimitir.

A primeras horas de la tarde 
de ayer fue convocada por el 
PSOE una rueda de prensa con 
visos de urgencia «para de este 
modo informar ante la demanda 
de los medios de comunicación 
en las últimas horas», expresaba 
José María Gómez. Durante el 
encuentro informativo el secreta
rio general del PSOE de Castilla- 
La Mancha dio cuenta de la reu
nión celebrada por la ejecutiva 
regional durante la tarde-noche 
del lunes y de las dos entrevistas 
mantenidas con Gonzalo Payo. 
Sobre la «cumbre» regional socia
lista manifestó que hubo unani
midad en aceptar el Gobierno re
gional ante el respaldo de votos 
obtenidos en las elecciones del 
pasado 28 de octubre, «pero esto 
sin ninguna prisa y con absoluta 
serenidad», remarcó varias veces 
el señor Gómez.

Primeramente resaltó la pos
tura ética de Gonzalo Payo al 
considerar éste que, con indepen
dencia de la vía jurídica, se veía 
en la obligación de dejar el Go
bierno regional, a dimitir al care
cer de la legitimidad de votos por 
las elecciones dél 28-0. «Tengo 
que declarar que el señor Payo 
tuvo la deferencia de llamarme 
personalmente, aunque no pude 
hablar con él, para comunicarme 
la decisión del Consejo de Go
bierno de poner sus cargos a dis
posición de UCD regional y na
cional y, en definitiva, «dimitir», 
expresó José María Gómez. En 

todo momento el portavoz socia
lista dio por hecho que Gonzalo 
Payo iba a dimitir de modo irre
vocable, cuando de un modo ofi
cial no lo ha declarado así taxati
vamente el propio interesado. 
«Gonzalo Payo —apuntó el señor 
Gómez— me ha anunciado su 
irrevocable decisión de dimitir.» 
No obstante, la última palabra la 
tiene el consejo regional de UCD, 
que, como recogemos en esta 
misma página, se reunirá el pró
ximo martes.

En caso de que se materialice 
la supuesta postura del presiden
te Payo, el PSOE retiraría el re
curso interpuesto en su día por 
anticonstitucional e ilegal refe
rente a la constitución de las Cor
tes de Castilla-La Mancha el pa
sado 15 de septiembre. Mientras 
tanto, el recurso continuará los 
trámites normales. Respecto al 
calendario de fechas, si el PSOE, 
como parece, se hace cargo del 
Gpbierno regional, el .secretario 
general socialista manifestó que 
«desde luego no habrá nuevo Go
bierno autonómico antes de que 
se constituya el Gobierno nacio
nal; nuestro objetivo, fecha ideal, 
es que el Gobierno autonómico 
socialista, con presidente y conse
jeros plenamente nombrados, es
té en funcionamiento el 13 o el 15 
de diciembre». Hasta llegar a esta 
etapa será preciso disolver las ¿ac
tuales Cortes regionales, convo
car unas nuevas Cortes, en las 

que el PSOE contará con 28 re
presentantes, por 13 de AP y nin
guno de UCD y el PCE; de esta 
asamblea saldrá elegido el presi
dente de las Cortes y el presiden
te del Gobierno, quien a su vez 
nombrará al nuevo Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha. 
«Parece obvio que no gobernare
mos en coalición con AP», res
pondió José María Gómez cuan
do se le preguntó si sería un Go
bierno monocolor socialista. Gon
zalo Payo, no obstante, será 
presidente en funciones hasta 
que la asamblea regional —las 
Cortes— nombren a su sustituto 
y tome posesión.

Al preguntarle si la capitalidad 
continuaría en Toledo, contestó 
el señor Gómez que sí, hasta la 
celebración de Ips elecciones re
gionales, previstas para marzo o 
abril. «Teóricamente, la radica
ción de la capital en esta provin
cia podría hacer más conveniente 
que fuera un hombre de Toledo 
el nuevo presidente de Castilla- 
La Mancha. Sobre las priorida
des del futuro Gobierno socialis
ta apuntó, como primera, la de 
organizar la Junta, a nivel de Ad
ministración, lo suficientemente 
bien para poder recibir las trans
ferencias que a partir de enero 
llegarán en torrente y con compe
tencias importantes. Desveló, 
además, que desde hace tres me
ses cincuenta técnicos estudian la 
región preparando en profundi
dad el programa socialista.

Con Gonzalo Payo hablamos 
ayer por la mañana, antes de en
trevistarse con José María Gó
mez, y desde luego fue menos ter
minante en sus declaraciones, si 
bien traslucía una voluntad de 
dimitir.

M. A. MELLADO

Ya hay 18.433 parados

Durante octubre se ha disparado 
el desempleo en la provincia

Colas como esta se forman el ata de cobrar el paro. Pero no todos
los desempleados reciben percepciones económicas

Una media de cerca de 57 perso
nas se han ido quedando sin traba
jo durante el pasado mes dé octu
bre, según los datos obtenidos por 
YA de Toledo en la Dirección Pro
vincial correspondiente. En total, 
el desempleo ha crecido sensible
mente, pasando a haber 18.433 
personas en el paro, la cifra provin
cial más alta durante el presente 
año. El sector de construcción figu
ra a la cabeza, con 6.179 desem
pleados inscritos en el Instituto 
Nacional de Empleo.

El paro no solamente no cesa en 
la provincia, sino que, por el con
trario, continúa aumentando. Los 
visos de recuperación auspiciados 
desde determinados sectores eco
nómicos del país se ve que no son 
ciertos si atendemos a la cifra pro
vincial de parados. En el pasado 
mes de septiembre, respecto a 
agosto, el paro aumentó ligeramen
te en cerca de 300 personas. La 
crecida ha sido mucho más impor
tante durante el mes de octubre. 
En la provincia de Toledo hay ya 
18.433 parados, de los que un im
portante porcentaje no reciben 
prestaciones de desempleo y socia
les al haberles caducado ya el tiem
po de duración del subsidio. No 
obstante, no podemos proporcio
nar el número exacto de toledanos 
que están en el paro y que no reci
ben ayudas del Estado al no tener 
los datos actualizados en la Direc
ción Provincial de Trabajo.

La Secretaría Provincial de Tra
bajo manifestaba ayer a YA de To
ledo que el aumento del desempleo 
en octubre es una tónica normal 
año tras año. Influye el término de 
las tareas de recolección agrícola, 
el cierre temporal de determinadas 

empresas de construcción, funda
mentalmente por ser adversa la cli
matología invernal. Este año tam
bién han podido influir las nuevas 
medidas de ayuda a los parados, a 
los que se acogen tantos como pue
den, sobre todo jóvenes, para re
mediar la difícil situación de no 
tener trabajo. Y por encima de to
do en el desempleo creciente influ
ye la no recuperación de la crisis 
económica, en la que continúa in
mersa España.

Standard Héctrica 
prepara 
sus elecciones

Los trabajadores de Standard 
Eléctrica, S. A., han comenzado a 
preparar ya la ¿elebración de sus 
elecciones sindicales, si bien las vo-, 
taciones no se realizarán hasta el 
día 21 de diciembre. De momento, 
y tras hacerse efectivo el expedien
te de regulación de empleo, en el 
centro hay una normalidad absolu
ta, si bien se continúa trabajando a 
un ritmo lento.

Según manifestaba en la maña
na de ayer para nuestro diario un 
portavoz del comité de empresa, en 
la actualidad su trabajo está cen
trado en las elecciones y ya se han 
formado algunas de las mesas. Co
mo dato orientativo cabe señalad 
que en las últimas elecciones reali
zadas en el centro, Comisiones 
Obreras se alzó con la mayoría de 
delegados, consiguiendo 11, segui
da de. UGT, que obtuvo siete; dos 
los independientes y tres otros sin
dicatos.

El presidente de UCD 
regional, partidario 
de dejar la Junta cuanto antes

Primeramente Blas Camacho in
formó a YA de Toledo del aplaza
miento del comité ejecutivo regio
nal de UCD. Como ayer informá
bamos, estaba previsto para el pró
ximo sábado, pero se ha decidido 
posponerlo hasta el martes 16 de 
noviembre; es decir, un día des
pués del comité ejecutivo nacional, 
para moverse los castellanos-man- 
chegos de acuerdo con las impre
siones del ejecutivonacional. La 
reunión del comité ejecutivo regio
nal será a.las 11 horas en Guadala
jara. No obstante, el señor. Cama
cho Zancada, uno de los tantos im
portantes políticos centristas que 
se han quedado en la calle, sin es
caño, tiene su opinión formada so-
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bre lo que debe hacerse. En su opi
nión, hay que estudiar rápidamen
te la posibilidad de dejar el gobier
no regional. «El martes debemos 
estudiar esto a fonjlo; creo que es 
lo más. razonable ante los resulta
dos que se han producido en la 
región. Pero yo rio' hablaría de 
abandonar, porque daría una sen
sación equivocada de lo que debe
mos hacer», nos decía el señor Ca
macho Zancada.

El presidente de UCD regional 
descarta casi completamente la 
permanencia hasta el mes de abril 
de 1983, en que teóricamente, mes 
más, mes menos, deben celebrarse 
las elecciones al Parlamento regio
nal. Respecto a las conversaciones 
que está celebrando actualmente 
Gonzalo Payo, presidente de la 
Junta, con representantes del 
PSOE y de AP, nos decía que no 
deben considerarse- como institu
cionales.

Sobre el resultado de las eleccio
nes legislativas consideraba que 
«nos han dado una buena lección; 
los que tenemos unos cuarenta 
años, pese a la derrota, es difícil 
que abandonemos la política. Ha
brá que esperar».

«Porque no quiero arriesgar la vida de uñ soldado»

El general Gastón, 
como el difunto general Lago, 
tampoco lleva escolta

«Contra un crimen de este tipo no hay defensa que valga», manifesta
ba ayer a YA de Toledo el general José Gastón, gobernador militar de 
la provincia, cuando le preguntábamos si había intensificado sus medi
das de seguridad personal después del asesinato del general Lago en 
Madrid.

El general Gastón se encuentra 
tan afectado como el resto de los 
miembros del cuerpo militar por 
los últimos atentados perpetrados 
por ETA. El del general Víctor La
go ha calado mas aún en la fibra 
militar por varias razones. Una, 
por ser un compañero respetado y 
apreciado por todos los que le co
nocían y, segundo, porque era el 
jefe de la unidad Con más poten
cial, quizá, de toda España. En las 
informaciones publicadas sobre la 
muerte del general Lago se incidió 
en que había rechazado las medi
das de seguridad; Al preguntarle al 
general Gastón si comprendía la 
actitud del asesinado, nos manifes
tó que no sólo las comprendía, sino 
que, además, él obraba del mismo, 
modo: «Contra un crimen de este 
tipo no hay defensa que valga. Se 
necesitarían cuatro coches que ro
dearan al de la presa del terroris
mo para evitar que el atentado fue
ra perpetrado. Usted dígame qué 
puede Suponer llevar'un escolta 

dentro del coche oficial. Yo se lo 
diré: arriesgar una vida más, la del 
escolta.»

Por esta razón, el general Gas
tón rechaza la posibilidad de llevar 
escolta. Hace unos años, como se 
recordará, fue implantada la orden 
de que un soldado, además del 
conductor, debía ir en el coche ofi
cial del militar para repeler una 
posible agresión. Sin embargo, se 
vio que la medida únicamente ser
vía para añadir un muerto más al 
balance del atentado. Por "esta ra
zón, José Gastón, lo mismo que 
otros ilustres militares, acabaron 
por obviar la medida de seguridad. 
«Como usted comprenderá, un sol
dado con Cetme, o incluso con una 
pistola, poco puede hacer si unos 
asesinos te rodean el coche para 
matarte. Como le digo, es preferi
ble morir uno mismo a arriesgar la 
vida de los demás. En este caso de 
los soldados. Lo mejor, lógicamen
te, es acabar con el terrorismo. Es 
la única solución.»

Es alcalde de Añover

Un toledano, 
senador 
honorífico 
en Alemania

Javier González Carmena, alcal
de de Añover de Tajo, pese a no 
haberse presentado a las e^®ccl?' 
nes, va a ser senador. El alcalde de 
esta población ha recibido el titulo 
de senador honorífico de Asohaf- 
fenburg, localidad alemana situada 
a unos treinta kilómetros de 
Francfort. El sábado que viene, a 
las ocho de la tarde, será entregada 
esta distinción! en la ciudad alema
na. La trascendencia de este nom
bramiento radica en el hecho de 
que es el primer ciudadano no ale
mán a quien se le concede la dis
tinción. Actualmente únicamente 
son senadores honoríficos los ex 
cancilleres Willy Brandt y Helmu 
Schmidt y el líder dé los democris- 
tianos, Strauss. .

El origen de este acontecimien
to, que ha llenado de orgullo a ios 
vecinos de Añover de Tajo, na? 
que buscarlo en las pasadas 
patronales. Durante las o®180’., 
celebradas el paíado mes de ag 
to, se invitó a un grupo de auto 
dades de esta población alemana y 
a un grupo de «majorettes» pa 
que asistiesen a las mismas.
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En conmemoración del centenario del centro

Los profesores de un siglo 
exponen en la Escuela de Artes

El 9 de julio de 1881 apareció 
publicada en la «Gaceta de Ma
drid» una real orden por la que 
Alfonso XII disponía que se esta
blecieran las bases necesarias para 
instalar una escuela de industrias 
artísticas en Toledo. Cuentan las 
crónicas que el día 11 el júbilo fue 
la tónica de la ciudad, iluminando 
especialmente la plaza de Zocodo
ver, repicando las campanas y to
cando en la misma la banda de 
música de la Academia de Infante
ría.

Desde aquel momento han pasa
do cien años y para conmemorar 
tan extraordinario acontecimiento, 
la Escuela de Artes y Oficios Apli
cados ha montado una exposición, 
en la que se recogen las obras de 
los profesores que han pasado en 
estos cien años por sus aulas. Todo 
un siglo de arte toledano está ence
rrado en las remozadas paredes de 
la escuela.

En la historia de este centro de 
enseñanzas ha habido momentos 
históricos que merecen ser recor
dados al contemplar esta exposi
ción, sobre todo porque algunas de 
las obras mostradas llevan la firma 
de sus protagonistas. En la escuela 
se realizaron las primeras reunio
nes para la creación de la Real 
Academia de Bellas Artes y Cien
cias Históricas de Toledo. Entre 
los fundadores estaban Sebastián 
Aguado, Pedro Román, Roberto 
Rubio, Vicente Cutanda, Aurelio 
Cabrera y Buenaventura Sánchez. 
Sin embargo, dejemos la historia 
para los investigadores y vayamos 
al presente.

Francisco Rojas, director de la 
Escuela de Artes, nos manifestaba 
que reunir las obras expuestas ha 
sido laborioso. Tres de ellas han 
sido prestadas por la Real Acade-

Jarrón en terracota de Máximo Revenga, profesor desde 1961
mia de Ciencias Históricas y Bellas 
Artes, ente ellas un cuadro de Vi
cente Cutanda. Otras, como el cua
dro de Enrique Vera, han sido 
préstamos de las familias, y así se 
han conseguido reunir las obras de 
los profesores que fueron.

En cuanto a los actuales, Fran
cisco Rojas nos señalaba la impor
tancia de los mismos con un claro 
ejemplo: «Este año las clases han 
comenzado con retraso, debido a 
que casi un 80 por 100 de los profe
sores han participado en las oposi
ciones para adquirir en propiedad 
su plaza, una gran mayoría de ellos 
ha obtenido el número uno en su 
especialidad y el resto ha quedado 
entre los primeros lugares. Este 
ejemplo denota la calidad del pro
fesorado actual de la Escuela.»

En cuanto a los nombres cabe 
mencionar profesores con renom
bre dentro del panorama actual del 
arte español, así tenemos a los es

cultores (’ruz Marcos, Francisco 
Aparicio, .Julián Méndez Sadia y 
Félix Villamayorr el pintor Fran
cisco Rojas y los artesanos Aguado 
y Félix del Valle.

Un detalle que no pasará inad
vertido a los visitantes de la expo
sición es la ausencia de obras de los 
alumnos. Francisco Rojas nos da la 
siguiente respuesta: «Si se hubie
sen expuesto no habríamos tenido 
sitio para tantas obras. Además, 
los alumnos tienen su exposición 
cada año, aparte de las que se rea
lizan durante el curso sobre temas 
monográficos; creo que era el mo
mento de que se Viesen las obras 
que realizamos los profesores. Ade
más, este año, con motivo del cen
tenario, hemos convocado unos 
premios para alumnos de las escue
las de toda España y en la exposi
ción que se monte estarán repre
sentados los alumnos.

Busto en mármol de Cecilio Béjar, profesor entre 1939 y 1971

Relieve en cemento de Angel Garrido, profesor desde 1978
Finalmente, nos queda reseñar 

que con motivo de la exposición se 
ha editado un catálogo en el que se 
recogen las obras expuestas, una 
semblanza histórica de la*Escuela y 
una relación de todos los profeso
res que exponen con fechas de in
greso y cese en el centro. Este catá

Reja en forja de Dámaso Ancos, profesor entre 1915 y 1979

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA
DE TOLEDO

ELECCIONES GENERALES
El pleno de esta Cámara, en sesión extraordinaria celebrada 

el día 2 tfel actual mes de noviembre, ejercitando las funciones 
que al mismo vienen encomendadas en el artículo 20.3 dél 
reglamento general, de 2 de mayo de 1974, modificado por el 
real decreto de 27 de marzo de 1978, eligió para cubrir las 
vacantes resultantes de la proclamación de candidatos efec
tuada por el comité ejecutivo el 22 de octubre pasado a las 
empresas siguientes:

Sección comercio
Grupo I. Alimentación en general: don José Antonio Gregorio 

Martín.
Grupo III. Textil y piel: don José Vargas Suárez.
Grupo VIL Química: Manuel de Pereda Productos Farmacéu

ticos, S. L. '
Grupo X. Metal en general: Sucesores de Viuda de Sánchez- 

Beato, S. R. C.
Grupo XI. Vehículos, maquinaria y accesorios: Antonio-Va- 

lentín García Fernández, S. A. ,

Sección industria
Grupo I. Alimentación en general: Mazapanes de Tole

do, S. A. .
Grupo IL Cereales: don Alfonso García Martín.
Grupo XL Construcción en general: Ladrillera Roso, S. A.

Toledo, 5 de noviembre de 1982. 
-------------------------------------------------—---------- -—

logo ha sido financiado por la Caja 
de Ahorro Provincial de Toledo. 
Igualmente para los concursos ‘ci
tados anteriormente los premios 
han sido otorgados por la Diputa
ción, -Iunta.de Comunidades y Di
rección Provincial de Educación y 
Ciencia.

Busto en terracota de Aurelio Cabrera, profesor 
entre 1906 y 1936 .

Esmalte y damasquinado de Félix del Valle, pro
fesor desde 1968

Oleo de Vicente Cutanda, profesor entre 1906 y 1920

Iunta.de
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filtre tos días 11 y 13, en La Coruña

El presidente de la Diputación 
asistirá a las I Jornadas . 
sobre Defensa del Patrimonio 
Histórico-Artístico

Jesús García Cobacho asistirá los próximos días 11, 12 y 13 de 
noviembre a las jornadas de estudio que con el tema general .de 
«Patrimonio histórico-artítico» se celebrarán en La Coruña, organiza
das por la Mancomunidad General de Diputaciones. A este encuentro 
están invitados los presidentes de cabildos y consejos insulares e inte
rinsulares, según una nota informativa del gabinete de prensa de la
Diputación de Toledo.

La conferencia inaugural correrá 
a cargo de José Sánchez Faba, pre
sidente de la Mancomunidad Ge
neral de Diputaciones de Régimen 
Común, sobre el tema «La propie
dad cultural». A lo largo de estas 
jornadas de estudio se desarrolla
rán las siguientes ponencias: «La 
legislación protectora del patrimo
nio histórico-artístico: de sus oríge
nes a la actualidad», por Carlos Ca
rrasco Canals, profesor de Derecho 
Administrativo. «Formas de acción 
para la conservación de edificios de 
carácter histórico-artístico», por 
Juan López Jaén, arquitecto. «El 
ordenamiento urbanístico y el pa
trimonio histórico-artístico», por 
Tomás Ramón Fernández, cáte

drático de Derecho- Administrati
vo. «Competencias de las diputa
ciones provinciales en la defensa 
del patrimonio histórico-artístico», 
por José Mario Corella Monedero, 
director general de Administración 
Local.

El acto de clausura tendrá lugar 
el sábado y correrá a cargo del mi
nistro de Administración Territo
rial, Luis Cosculluela Muntaner.

La importancia de estas jorna
das para nuestra provincia viene 
marcada por la enorme riqueza 
histórico-artística que posee y por 
el papel que desempeña la Diputa
ción en la conservación y recons
trucción de la misma.

Hasta la vista, Toledo
Vine a Toledo para colaborar en la campaña electoral del parti

do político AP, al que pertenezco. Ya había pateado, en varias 
ocasiones, de la mano de mi cuñado (y, sin embargo, amigo) todo 
ese rosario imponente de viejas piedras, callejas, campanarios, 
rejas, plazuelas, historia, en definitiva. *

Durante cuarenta y cinco días he sido ciudadano de Toledo y, 
en verdad, esta ciudad me ha cautivado.'He vuelto a recorrer sus 
calles, siempre aprisa porque mi actividad de estos días así lo 
requirió. He paseado la provincia de norte a sur, de este o oeste, 
y en mi deambular por los pueblos he tenido ocasión de charlar 
con las buenas gentes toledanas; un día en Cuerva, otro en Quinta- 
ner o Almonacid, en La Puebla de Montalban o en Talavera de 
la Reina; pues siempre, siempre, he recibido muestras de simpatía 
y palabras de aliento para continuar con renovadas fuerzas el 
cometido que allí me llevó. •

Y es que la gente toledana es generosa en aquello que más 
puede apetecer: la cordialidad y el afán de hacer la vida agradable 
al prójimo.

Durante horas y horas he llenado mi espíritu de sensaciones 
amables, mi vista de belleza, mi corazón de cariños, mis manos de 
manos amigas, mis oídos de palabras dé comprensión y, cómo no, 
mi estómago de perdices estofadas. Y puedo decir que todo ello 
me ha empújado a vivir intensamente esta mi vida toledana.

Por eso, desde aquí, desde estas páginas del diario YA de 
Toledo quiero agradecer a tantos amigos periodistas, a mis com
pañeros de partido, Avila, Muñoz, Pérez-Olivares, Romero, Prieto, 
Suárez, José María Alonso; las secretarias de nuestra sede Pilar 
Iglesias, Pilar Camino, Conchita, Manoli, Teté, Galdeano; a los 
chicos y chicas de las nuevas generaciones Yayo y Mati Basarán, 
Juan Carlos, Albero, Jesús, Pepe, Pepelu, Federico, Emilio, Pome, 
los dos Juanes y también a Saturnino Vela, Manín Diez, Tere del 
Río, Pilar Moreno, Rafael Gómez Menor, etc., todos cuantos con
migo han convivido.

Vine a Toledo con una maleta medio vacía y vuelvo a Madrid 
con el alma llena de nostalgias, la mente de recuerdos, los ojos 
cargados de lágrimas.

¡Adios, Toledo, mi Toledo! ¡Hasta la vista!

Julián LARROCA

Ya lleva un año de retraso la iniciación de las obras

El proyecto definitivo de la estación
de autobuses

Hasta finales de este mes o 
principios del próximo la Di
rección General de Transpor
tes no tendrá ultimado el pro
yecto definitivo de la nueva 
estación de autobuses, con lo 
cual las obras tampoco se ini
ciarán el presente año. Según 
manifestaba ayer para nues
tro diario el alcalde de la ciu
dad, Juan Ignacio de Mesa, 
desde que el proyecto definiti
vo quede elaborado hasta la 
adjudicación de las obras pa
sará como mínimo un mes, ya 
que dicha adjudicación la rea
liza directamente el Ministe
rio de Transportes. Así, pues, 
el tremendo retraso del tema 
viene a dar al traste con las 
más «pesimistas» prediccio
nes, que en un principio asegu
raban que la estación no po
dría funcionar hasta finales de 
este año.

ParaJiacernos una idea del re
traso cabe señalar que concreta
mente el día 6 de julio de 1981 
publicábamos en nuestro diario 
una información en la que se 
apuntaba que, según el entonces 
ministro de Transportes, José 
Luis Alvarez, la traída y llevada 
estación se empezaría a construir 
ese mismo año. Claro está que 
posteriormente surgieron muchos 
problemas sobre su emplaza
miento y construcción arquitec
tónica, los cuales no se vieron su
perados hasta el mes de diciem
bre. _

Ahora, cuando ya ha pasado 
más de un año desde aquella his
toria, las cosas han avanzado po-

Sucesos___________
Herida grave 
al chocar contra un 
camión el vehículo 
donde viajaba

Un accidente de tráfico, en el 
que una mujer resultó con heridas 
de pronóstico reservado, es el suce
so más significativo ocurrido en las 
carreteras toledanas durante las 
últimas horas.

Según la información facilitada 
por la Guardia Civil de Tráfico, el 
hecho ocurrió a las diecisiete horas 
de anteayer, en el kilómetro 62 de 
la carretera N-IV, situado en el 
término de Ocaña, donde un turis
mo marca Renault 8, matrícula 
M-6626-H, alcanzó a un camión 
marca Pegaso, matrícula M-5919- 
AK.

A consecuencia del choque re
sultó con heridas de pronóstico re
servado la ocupante del turismo, 
Mercedés Escobar Cruz, de cin
cuenta y siete años de edad.

En Toledo

> GM
Teléfono 35 77 66

ultimado a fin de mes

La flecha indica el lugar que ocuparía la estación de autobu
ses, suponiendo que se construya

co, ya que todavía se está reali
zando en el Ministerio §1 proyec
to definitivo. Este, si se cumple 
dentro de los plazos previstos, 
deberá darse por concluido a fi
nales de este mes o principios del 
próximo, pero la cosa, a la vista 
de la trayectoria seguida, no está 
tan clara. Después de este pro
yecto vendrá el tema de la adju
dicación que, como señalábamos 
anteriormente, es el propio Mi
nisterio quien la realiza, para 
posteriormente éste, ya a corto 
plazo, comenzar las obras.

Como recordarán, la mencio
nada estación estará ubicada en

la Vega de Safent y se conectará 
con la actual mediante un túnel 
subterráneo. En la maqueta, rea
lizada tiempo atrás, se dividía su 
edificio en dos partes diferentes: 
una dedicada al transporte para 
líneas regulares y otra para las 
discrecionales. El primero,de for
ma cuadrangular, tendría una ca
pacidad de 23 plazas y en él se 
preveía la instalación de 24 ta
quillas y 11 locales comerciales, 
además de servicios de oficinas, 
consigna de equipaje, etc. El ser
vicio discrecional contará con 600 
plazas. .

Mañana comienza un ciclo
dedicado a Humphrey Bogart 
y el cine negro

Mañana jueves comienza en Toledo el primer ciclo sobre el cine 
negro de Humphrey Bogart, organizado por el Ayuntamientarde la 
ciudad. Consta de seis películas dirigidas por importantes maestros del 
séptimo arte. Los precios del abono son muy asequibles y las horas de 
proyección se han dividido en dos sesiones; la primera, a las siete de 
la tarde, y la segunda, a las diez de la noche.

El ciclo comienza con la película . miento de Toledo dentro de la 
" ’ ’ ' ' ' ......... temporada 1982-83. Las entradas«El halcón maltés», dirigida p< 

John Huston. El 18 de noviembi
>or
>re

se proyectará «Tener y no tener», 
de Howard Hawks; el 25 del pre
sente mes, «El último refugio», de 
Raúl Walsh; el 2 de diciembre, 
«Casablanca», de Michael Curtiz; el 
9 de diciembre, «Cayo Largo», de 
John Huston, y, finalmente, «El 
sueño eterno», de Howard Hawks.

Estas películas tienen de común, 
aparte de ser grandes creaciones 
cinéfilas, la intervención de 
Humphrey Bogart en todas ellas 
como actor principal. El abono de 
butaca de patio para los seis pases 
se ha fijado en el asequible precio 
de 200 pesetas; el entresuelo costa
rá 150 pesetas; la entrada de buta
ca de patio, 60 pesetas, y la entra
da de entresuelo, 40 pesetas. Como 
más arriba recogíamos, el ciclo ha 
sido organizado por el Ayuhta-

se podrán adquirir en el Ayunta-• 
miento o en el teatro Rojas, lugar 
donde se desarrollará el cine-club.

El cine negro, según se dfce en 
un dossier elaborado por la organi
zación del ciclo, es mas que un cine * 
policíaco. En una primera aproxi- 
maciórn el cine negro no pasa de 
ser un tipo nuevo de cine policíaco, 
que bien se podía definir como «ci
ne de detectives» por ser éstos nor
malmente los protagonistas habi
tuales de las historias narradas. «El . 
cine negro es un enriquecimiento 
en profundidad de lo policíaco, un 
acercamiento a la sociedad y sus 
problemas, un estudio del hombre 
y sus relaciones con los demás», se z 
escribe. Indudablemente, la orga
nización de este cine-club es un 
acierto plausible, que contará con 
la presencia de muchos toledanos.

Conferencia en Benacazón 
sobre «El arte de vivir»

José Marchelli disertó en la tarde del lunes sobre «El arte de vivir», 
en el palacio de Benacazón. El conferenciante planteó el derecho a 
vivir una vida digna desde el'momento de la concepción hasta Ja 
muerte. .

Entre las alternativas plantea
das para conseguir este modelo dé 
vida se encuentran, según el confe
renciante:-la alimentación durante 
el embarazo, el parto natural cons
ciente, la educación de los hijos 
mediante una orientación a la vida 
sana, saber aprovechar los bienes 
materiales, espirituales y moráles, 
y finalmente, una preparación para 
tener una vejez serena y lúcida, 
que sirva de ejemplo a todos los 
que están empezando a vivir. .

Para conseguir todo esto José 
Marchelli propugna una cultura 
integral, comenzando por un$ bue
na alimentación, un dominio de los 
centros de poder del cuerpo, las 
glándulas del sistema endocrino, 
mediante el yoga; cultura psicoe- 
mocional para actuar más enérgi
camente y correctamente y una sa
lud mental y espiritual que sirva 
para aprender a amar^a todos los 

~ seres humanos. '
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Los policías talaveranos que siguieron la visita del Papa

«Venimos impresionados 
por el carisma de Juan Pablo II»
Los encuentros con los jóvenes en Madrid y con los enfermos en Zaragoza, los actos más 

significativos para los policías talaveranos
Cansados físicamente por las muchas horas de 

dedicación a las que el trabajo les obligaba, pero 
«espiritualmente llenos», por usar los términos en los 
que ellos mismos se expresaron, se encuentran ya de 
regreso en nuestra ciudad los ocho funcionarios del 
Cuerpo Superior de Policía en Talavera que han 
intervenido en el. dispositivo de seguridad montado 
en torno a Su Santidad Juan Pablo II, que precisa
mente ayer abandonaba tierra española de vuelta a

la ciudad del Vaticano. Los ocho subcomisarios e 
inspectores talaveranos que han tomado parte en 
este dispositivo de seguridad en Toledo, Madrid y 
Zaragoza, y que en cada uno de estos actos han 
tenido ocasión de comprobar personalmente «el ni
vel de comunicación existente entre el Papa y el 
pueblo y el alto (grado de emoción, del que también 
hemos sido participes, que había entre todos los 
fieles cuando el Papa estaba presente».

Para los funcionarios policiales 
talaveranos, que desde el pasado 
día 30 hasta el mismo día 9 han 
estado entre los alrededor de 
doscientos policías «desplazados» 
dentro del entramado policial 
que cubrió la seguridad del viaje 
papal, éste ha sido, «sin duda, el 
servicio más importante que he
mos realizado en nuestra vida 
profesional y también, cóomo no, 
eí que más nos ha satifecho espi
ritualmente. Si cuando el Papa 
pasaba al lado de cualquier per
sona producía en ésta uña inten
sa emoción, en nosotros también, 
porque no en vano ha sido el ser
vicio más humano y más sentido 
que hemos realizado, y todos re
gresamos a Talavera, después de 
muchas horas de trabajo, imbui-

dos del carisma 
Santo tiene».

que el Padre

Anécdotas, por supuesto, no 
han faltado, como aquella en la 
que los funcionarios policiales ta
laveranos, junto con otros de dis
tinta procedencia, tuvieron que 
echar mano de ún coche «zeta» 
para llegar a tiempo a Zaragoza, 
procedentes de Madrid, cuando a 
la salida de la capital de España, 
y con los numerosos controles po
liciales establecidos a raíz del 
asesinato del jefe de la División 
Acorazada Brúñete, el tráfico es
taba absolutamente taponado. Y 
aparte de las anécdotas, los re
cuerdos, que perdurarán en la 
memoria de estos policías que re
gresaron cansados físicamente, 
pero felices espiritualmente.

Y hablando de recuerdos, 
nuestros interlocutores se divi
den a la hora de mencionar el 
acto que más impresión les ha 
causado de todos los vividos vigi
lando la seguridad del Padre 
Santo. Para unos, el momento 
más emocionante fue el del acto 
del Papa con los jóvenes en el 
estadio Santiago Bernabéu, «por
que con este acto se demostró 
que no toda la juventud es paso- 
ta, que la mayoría tiene unos 
ideales y que es capaz del sacrifi
cio que supuso estar aguantando 
allí horas y horas por estar unos 
momentos con. el Padre Santo». 
Para otros, el acto más emotivo y 
que mayor significado ha tenido 
para ellos fue el de Zaragoza, el 
encuentro del Papa con los enfer-

mos y la despedida que tributó el . 
pueblo zaragozano a Juan Pa
blo II por la mañana. Pero en lo 
que sí coinciden todos es en un 
dato fundamental y que ha sido 
la característica común de Su 
Santidad que más les ha impre
sionado: «El efluvio de bondad 
que emana su persona. El caris
ma y el grado de comunicación 
que se establece entre el Padre 
Santo y el pueblo, las masas que 
acuden a verle y la aureola que 
rodea toda la persona de Juan 
Pablo II.»

Para todos, en fin, ha sido algo 
inesperado la capacidad de con
vocatoria de que ha dado mues
tras el Padre Santo en su visita a 
España. Inesperado, porque nin
guno de ellos pensaba que iba a 
ser testigo de hechos de tanta 
emoción y significado. Vuelven 
cansados físicamente, después de 
trabajar más de dieciocho horas 
diarias, sí, pero satisfechos por 
haber vivido días como los pasa
dos y haber tenido la suerte de 
«participar activamente en evitar 
atentados contra la vida del Papa 
Juan Pablo II».

Apareció muerto 
en su domicilio

El pasado sábado, sobre la una 
del mediodía, apareció muerto en 
el dormitorio de su vivienda Euta- 
sio Martín Paredes, de sesenta y 
dos años de edad, que vivía solo en 
su domicilio y que desde el lunes 
anterior no había sido visto. El ma
cabro hallazgo lo realizó un hijo de 
la víctima, que alertado por la veci
na en el sentido de que el último 
día que había visto a su padre ha
bía sido el lunes. Una vez forzada 
la puerta, en el dormitorio de la 
vivienda, en el piso cuarto del pa
seo del Muelle, número 28, apare
ció tendido en el suelo el cuerpo 
sin vida de Eutasio Martín, que, 
según el examen del forense, había 
fallecido cuatro días antes victima 
de una hemorragia gástrica.

Por otra parte, la cabina telefó
nica sita en el calle San Marcos, en 
la barriada del Patrocinio de San 
José, fue desvalijada en la madru
gada del lunes, llevándose los la
drones aproximadamente treinta y 
cinco mil pesetas y causando daños 
por valor de cinco mil pesetas. Fi
nalmente, señalar el robo de una 
furgoneta Ebro propiedad de Luis 
Peinado Sánchez, matrícula 
TO-2477-F, valorada en 700.000 
pesetas. Esto es todo, al menos 

' hasta la hora de cerrar esta infor
mación, en cuanto al capítulo de 
sucesos se refiere.1

Las Hermanitas 
de los Pobres 
festejan 
la beatificación 
de su fundadora

0 sábado se cerró el plazo de admisión

Unas 50 obras, al certamen 
de cerámica de la Caja 
de Ahorros de Madrid

Doce accidentes 
de circulación 
durante el mes pasado

A las dos de la tarde del sábado se cerró el plazo de admisión de obras 
de cerámica concurrentes al certamen que anualmente convoca la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de Madrid y que cuenta en la actualidad, con 
una importante reputación dentro del ámbito nacional. Cuando aún no 
se había cerrado el plazo ya se habían presentado 23 participantes, con 
una media de dos trabajos por cada uno de los ceramistas concurrentes.

Los concurrentes proceden de Madrid, Barcelona y región valenciana. 
De nuestra zona son escasos los artistas que se han decidido a responder 
a la convocatoria, y tan sólo algunos ceramistas del Puente del Arzobispo, 
que ya han obtenido algunos premios en ediciones pasadas, han presenta
do sus trabajos a este importante certamen.

Este año se han producido algunos cambios, y entre los mismos hay 
que destacar que los premios se otorgarán a .cuatro modalidades: a la 
forma, al esmalte, a la investigación y al mejor mural. Además,' se conce
derá a una de las obras un accésit que será premiado con trofeo. El resto 
de los premios están dotados con 100.000 pesetas cada uno. La calidad, 
según hemos podido saber, es muy alta, y de entre las obras presentadas 
se escogerán las 40 mejores, que serán expuestas en la Casa de la Cultura 
del 15 al 30 de este mes.

Aunque como ya hemos apuntado, a la hora de recabar esta informa
ción, se llevaban computadas unas 46 obras, cabe la posibilidad de que 
el número aumente en otras 20 más, que podrían haber llegado por Renfe 
el lunes.

Algunos gamberros se dedican últimamente 
a derribar las señales de tráfico de la 

ciudad
Un total de doce accidentes tu

vieron lugar a lo largo del mes pa
sado dentro de nuestra ciudad y 
encontrándose implicados en los 
mismos nueve turismos, un ciclo- 
motor, un camión y una bicicleta. 
A causa de los accidentes de circu
lación señalados se produjeron un 
total de diez víctimas. Uñó de los 
conductores resultó con heridas 
graves; de pronóstico leve resulta
ron seis peatones, dos pasajeros y 
un conductor.

Por otra parte, tenemos que se
ñalar que la Policía Municipal de 
Tráfico impuso a lo largo del mes 
221 multas; otras 19 fueron envia
das a la Dirección Provincial1 de 
Tráfico y 80 fueron cobradas en el 
momento de ser impuestas. A 320

Crónicas del Cadillo

Agua va
En este país, como diría un político recientemen

te defenestrado, munca llueve a gusto de todos. 
Pasaron en un santiamén de la pertinaz sequía al 
«sálvese quien pueda» porque las aguas, cuando se 
dejan caer, lo hacen torrencialmente y con el sufi
ciente tino para causar estragos sin cuento, unos 
kilómetros más allá de los pantanos capaces de 
embalsar el líquido elemento. Triste sino el nuestro. 
O castigo celeste, y nunca mejor dicho lo de celeste, 
que nos condena a pasar sed o, como alternativa, a 
ahogarnos.

Dicen los» que saben de esto que los embalses 
apenas se han beneficiado de las lluvias, con lo 
requetebién que nos hubiese venido una reserva 
acuífera ahora que, por la irresistible ascensión del . 
dólar, vamos a tener pagar el petróleo a. precio de 
oro. Y, en algunas regiones, el cántaro de agua como 
si se tratase de gÜisqui añejo. Pero, quia: las nubes 
descargan presas abajo y estamos como estamos.

Hay, se palpa, una psicosis de catástrofe meteo
rológica y no ganamos para sustos. El pasado do
mingo en Talavera cundió la alarma y volvió a 
vivirse, poco menos, como aquella noche que yo me 
pasé en vela, hace ya nó sé cuántos años, esperando 
que reventase el muro de Cazalegas que, por cierto, 
.tiene unas características técnicas muy parecidas a 
las de la presa de Tous y, por tanto, con más riesgo 
latente del que desearíamos. ¿Para qué futuras ca
lendas se deja aquel proyecto de consolidación y 
recrecimiento del que tanto se hablara? ¿No sería 
hora de que, por fin, se acometiese cumpliendo el 
celebérrimo trasvase? Pero con políticas de bajo 
vuelo y politiquerías de tres al cuarto se nos va un

tiempo, sin duda, precioso y sólo nos acordamos de 
Santa Bárbara cuando truena. Este comentario no 
tiene otro sentido que el de llamar la atención po
niendo sobre la mesa, para que vayan pensando en 
resolverlo los próximos gobernántes, uno de los mu
chos problemas que tenemos pendientes de resol
ver. He dicho uno de los muchos problemas porque, 
como ustedes no ignoran, hay por desgracia más, 
que nadie con poder decisorio se los ha ni siquiera 
planteado en los últimos años y que, todos juntos, 
constituyen la parte amarga de la herencia. .

No, no lo tiene nada fácil la Administración en 
puertas. No va a comenzar sus pasos con días de 
vino y rosas y su camino será sin duda alguna 
penoso y duro. Desde el mismo principio. Empero, 
éstos son los retos que aguardan y a los que habrá 
de hacerse frente si se quiere merecer la confianza 
del pueblo. Y no vale decir que la culpa de las 
situaciones viene de lejos, aunque sea una verdad 
como la copa de un pino; aunque sean en buena 
parte responsabilidades pretéritas.

Por eso mismo, en mi última crónica dije que 
España era una empresa común, en la que todos 
tendríamos que arrimar el hombro, .con olvido de 
nuestros colores y preferencias personales, ya que lo 
que está sobre el tapete es el patrimonio de todos. 
De tirios y troyanos.

Así entiendo yo, que hoy por hoy carezco de 
carnet partidario, que no me identifico con unas 
siglas ni con otras, así entiendo yo que debe ejerci
tarse el patriotismo.

Juan DEL TAJO

ascienden por tanto el número to
tal de multas que los encargados 
del orden circulatorio se vieron 
obligados a imponer a otros tantos 
conductores que no respetaron el 
reglamento.

Según fuentes competentes de la 
Policía Municipal, el número de ac
cidentes del pasado mes de octubre 
se ha visto disminuido en un 2 por 
100 respecto a los que se originaron 
en el mismo mes del* año anterior. 
Por el contrario, se han visto incre
mentadas en un mínimo porcentaje 
las multas de circulación

Hay que hacer referencia final
mente a un hecho desagradable 
que se viene produciendo en los 
qltimos días con demasiada fre
cuencia. Se trata de que algunos 
desaprensivos se dedican estos días 
a derribar las señales de circula
ción establecidas en diversos pun
tos de la ciudad. Las señales mal
tratadas, que en algunos casos son 
derribadas del todo y en otros sólo

Esta tarde, a las siete, comenza
rán los actos que las Hermanitas 
de los Pobres de Tiuestra ciudad 
han programado con motivo de la 
beatificación de sor María de la 
Cruz, fundadora de esta congrega
ción internacional. Sor María de la 
Cruz —Juana Jugan— nació en 
Cancal (Francia) en 1792 y murió 
en 1879 en la casa madre de Torre 
San José, en Renes. Sor María de 
la''Cruz fue beatificada por Juan 
Pablo II el pasado día 3 de octubre 
en Roma. En la actualidad existen 
4.500 hermanitas, que atienden a 
32.000 ancianos en 259 casas.

Las Hermanitas de los Pobres 
poseen seis casas en Africa, 35 en 
América del Norte, 17 en América 
del Sur, 21 en Asia, 169 en Europa 
—de las cuales 42 están en nuestro 
país— y 12 en Oceanía.

En la casa de las Hermanitas de 
los Pobres de Talavera comenza
rán los actos con una eucaristía es
ta tarde, a las seis, presidida por el 
vicario general, Rafael Palmero 
Ramos, para continuar, a las siete, 
con una charla a cargo del conciliar 
secretario general del Arzobispado 
de Toledo, Antonio Sainz Pardo.

Mañana, a las doce del medio
día, continuará la segunda jornada 
de actos con una eucaristía presidi
da por el arcipreste de Talavera, 
don Nicolás Fernández Marcóte. 
Las ocho de la tarde será la hora en 
la que en el instituto Padre Juan 
de Mariana se celebrará un monta
je audiovisual, escenificado por 
Eugenio Roger y con el título «En

dobladas o dañadas parcialmente, 
son sobre todo aquellas que indi
can paso prohibido en las calles y 
su deterioro viene a suponer un- 
grave riesgo para los vehículos por 
ser señales importantísimas dentro 
del orden circulatorio establecido. ¡

las playas de la miseria».
La clausura de estos actos será 

el próximo viernes, á las siete de la 
tarde, en la ermita de Nuestra Se
ñora del Prado, donde se celebrará 
una solemne eucaristía presidida 
por el cardenal arzobispo de Tole
do, don Marcelo González Martín.

RELAJACION Y
CONTROL MENTAL

(Método J. Silva).

PROXIMO CURSO por el profesor V. Espinosa 
los días 13, 14, 20 y 21 de noviembre, de 9 a 
22 horas, en el CENTRO DE AMIGOS, CASINO, 
en TALAVERA DE LA REINA (plaza Vfflatolla, 2) 
Método científico para desdtrtwir las facultades de la mente, subconscien
te, aprender a relajarse y eliminar las tensiones, stress, insomnios, jaque
ca, complejos, depresiones, tabaco, alcohol, obesidad, enfermedades psi- 
cosomáticas...
Para conocerse rtiejor, tener seguridad en sí mismo y éxito en el 
amor, las relaciones humanas, los estudios, el trabajo, los negocios...

ENTRADA LIBRE a'las'dos conferencias de introducción:
— El jueves 11, a las 20 horas, en la CASA DE LA CULTURA DE 

TALAVERA.
— El sábado 13, de 9 a 13 horas, en el CASINO DE TALAVERA.

Para más información: Teléfono 81 58 59
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__ Illescas_________ _ _____________________________ —---------------------------------

Inaugurado el consultorio médico municipal
ILLESCAS. Wenceslao Pérez Gómez. -

El edificio que desde el lunes día 8 acoge al consul
torio médico municipal ha sido inaugurado en el curso 
de un acto al que han asistido las primeras autorida
des locales, así como una representación de industria
les y comerciantes de la localidad. En representación 
de la Diputación de Toledo asistió José María Manza
nares. El alcalde de Illescas, Luis Gamboa, descubrió 
una placa conmemorativa de la fecha inaugural, coro
nada por el escudo de la Villa, tras lo cual el párroco 
de la misma, Gregorio Sánchez, bendijo los locales del 
consultorio, iniciándose posteriormente el recorrido de 
los asistentes por las diferentes dependencias del 
mismo. '

El edificio del consultorio ahora inaugurado es de 
nueva planta, construido sobre un solar de propiedad 
municipal, donde antiguamente estaba ubicado el la
vadero. Consta de dos plantas y sótano, con una su
perficie de 320 metros cuadrados cada una. En la 
primera planta se encuentra el consultorio médico, 
que consta de cuatro salas-despacho de consulta, una 
sala de curas y una sala de reuniones, así como una 
amplia sala de espera y unos modernos servicios sani
tarios. Igualmente existe una sala preparada para la

próxima instalación de un sistema completo de rayos 
X. Este consultorio ha sido dotado con moderno mobi
liario clínico y con instrumental médico, así como un 
electrocardiógrafo, un sistema completo para otorrino
laringología y un sistema completo para exploraciones 
ginecológicas. El consultorio estará atendido por cinco 
médicos, dos de ellos titulares de Illescas y los otros 
tres especialistas, que atenderán a la población de esta 
Villa, que hasta ahora contaba con ínfimos servicios 
médicos. En la segunda planta de este edificio, que se 
ha dejado totalmente diáfana, se instalará en su día la 
Casa de la Cultura. En el sótano se ha construido una 
rampa para entrada de ambulancias y el resto del local 
prestará los servicios de almacén municipal, si bien, si 
fuera necesario, se podría acondicionar como amplia
ción del consultorio médico. Este nuevo edificio, ahora 
inaugurado, ha tardado en construirse algo más de un 
año; ha sido dotado en su totalidad con una instala
ción de aire acondicionado, y su coste ha ascendido a 
veinte millones de pesetas, que han sido sufragados en 
su totalidad por el Ayuntamiento de Illescas. Tras la 
inauguración, los asistentes fueron invitados a una 
copa de vino español en un cercano restaurante, donde 
se brindó por el éxito el consultorio.

---------------Yuncos—--------------------------------- - —5---------------------------------------------------

La Mancomunidad de Municipios de Aguas 
de Illescas aprobó diversos temas

YUNCOS. María Teresa López
Hace unos días tuvo lugar en esta localidad, en sesión ordinaria, el 

pleno de la Mancomunidad de Municipios de Aguas de Illescas, bajo la 
presidencia de Juan Manuel Seseña, con la asistencia de los vocales y 
de los alcaldes de los municipios que componen la Mancomunidad.

Los acuerdos a que llegaron en 
dicha sesión se pueden concretar, 
en primer lugar, en la aprobación 
de las obras de ampliación del 
abastecimiento en primera fase, 
cuyo proyecto ha sido redactado 
por el ingeniero Jesús Incinillas 
Martínez, y que alcanza un impor
te de 1.683.823 pesetas, cifra que 
corresponde al final de las obras en 
esta primera fase y que fueron eje
cutadas por el contratista Juan Ni
colás Gómez e Hijos Construccio
nes, S. A. La aprobación de los 
asistentes fue por unanimidad.

En segundo lugar se procedió al 
estudio del abastecimiento en su 
tercera fase, sobre la cual el presi
dente manifesté) que dicha tercera 
fase representaba la instalación de 
tuberías hasta la estaciém de ferro
carril de Yeles, que había que estu
diarlo con detenimiento por la 
gran importancia que ello repre
sentaba al haber sido subvenciona
da por la Diputación con 
14.500.000 pesetas, sobre un costo 
total de veintisiete millones. Asi
mismo se manifestó un gran inte
rés por la aportación municipal

restante para la segunda fase de las 
obras, que asciende a 4.431.010 pe
setas.

Hay que señalar cómo, a pesar 
de las subvenciones de la Diputa
ción y las recaudaciones de cuotas, 
existe un déficit de aproximada
mente siete millones de pesetas. 
Tras el debate, los alcaldes y repre
sentantes asistentes a la reunión 
expresaron el deseo de que las 
obras se llevaran a cabo en el más 
corto plazo de tiempo posible por 
ser de gran interés.

Ante ello el primer tema que se 
suscitó fue el abono de las cantida
des por parte de los municipios, 
presupuestos que los distintos 
ayuntamientos deberá»- satisfacer 
antes del 31 de diciembre del año 
en curso.

Referente al acuerdo para cubrir 
•la financiación se dio una propues
ta que consistía en distribuir la 
aportación de los municipios, to
mando comer base la población,, a 
razón de 100 pesetas por habitante 
y, en base al consumo, a razón de 
cinco pesetas el metro cúbico de 
agua consumida por los municipios

MINISTERIO 
DE OBRAS PUBLICAS 

Y URBANISMO
DIRECCION PROVINCIAL DE TOLEDO
JEFATURA DE CARRETERAS

Por resolución de la Dirección General de Carreteras de 25 
de octubre pasado, se ha dispuesto la aprobación técnica del 
estudio informativo de: . •

«Carretera N-V de Madrid a Portugal por Badajoz, p. k, 107,0 
al 126,0. Variante de Talavera-de la*Reina, Toledo.»

Clave: EI-1-TO-O1.
En virtud de dicha resolución, esta Jefatura de Carreteras 

inicia el expediente de información pública, señalando un plazo 
de 30 días hábiles, contados a partir de la publicación de este 
anuncio en el «Boletín Oficial del Estado», a fin de que, a tenor 
de lo dispuesto en los artículos 14 de ley de Carreteras y 87 
de la ley de Procedimiento Administrativo, cuantos tengan 
interés puedan examinar dicho estudio informativo en el Ayun
tamiento de Talavera de la Reina y en la Secretaría Técnica de 
esta Jefatura de Carreteras en Toledo, plaza de Santa Clara, 
número 6. . . '

Toledo, 3 de noviembre de 1982.— El ingeniero ¡efe.— 
V.° B.°: El director provincial.

Herrero durante toda su vida, 
enamorado del campo desde su ni
ñez y buen conocedor de todos los 
secretos que tiene la caza, Victori
no Sánchez Batres va a ser home
najeado por toda la población, que 
se siente realmente satisfecha y 
contenta de tener entre ellos un 
centenario, así como por el Ayun
tamiento de la localidad, que lo fta 
venido haciendo cada año que su
cedía un evento de estas caracterís
ticas.

Victorino es padre de cinco hi
jos, viudo, ha vivido prácticamente 
toda su vida en El Real, tan sólo se 
ausentó del pueblo durante nueve 
o diez años para trasladarse a Ma
drid, cuando contaba con noventa 
años de edad. Pero este hombre, 
encariñado y amante hasta más no 
poder de su villa natal, se cansó de 
aquellos aires y se decidió a regre- . 
sar. En el Real de San Vicente vive 
acompañado por tres de sus hijos, 
dos mujeres y un varón, que cuidan 
de él, ya que las condiciones en que 
se encuentra ya no son de un cha
val; no obstante, esto no quiere de
cir que esté inválido, pero las fuer
zas ya no son las mismas de su 
juventud y, evidentemente, las 
huellas de un trabajo duro y sacri
ficado durante su largo caminar 
por la vida se notan en su aconte
cer. z '

Lo curioso de todo esto es que 
no ha sido el único vecino que ha 
traspasado la barrera de los cien, 
sino que cuando Victorino cumplía 
los cien años de vida aún vivía otro 
centenario que contaba ciento cua
tro años, y que moría al cabo de

en el período que va de julio a di
ciembre.

Realizada la votación dieron su 
voto afirmativo los municipios de 
El Cedillo, Yeles. Carranque, El 
Viso, Illescas, Pantoja, Yuncos, 
Ugena, Esquivias y Borox, abste
niéndose el representante de Nu- 
mancia, Visto lo cual, por mayoría 
absoluta el presidente declaró 
adoptado el acuerdo.

Asimismo, en una anterior se
sión ordinaria, el presidente de la 
Mancomunidad, junto con los de
más asistentes, previo examen y a 
la vista de su procedencia, acorda
ron aprobar las facturas y recibos 
pendientes, ordenándose, a su vez, 
el pago a Mar-San por prestaciones 
y servicios, de la cantidad de 
333.669 pesetas; a Unión Eléctrica, 
S. A., 554.617 pesetas; a Eduardo 
González, 8.385, en concepto de 
portes de cloro y otros.

___ El Real de San Vicente .

Homenaje a un vecino 
de ciento dos años

EL REAL DE SAN VICENTE. (Servicio especial.)

--------- Noticiario toledano--------------------------------------- - 

Velada: Subasta para las 
obras de tendido eléctrico 
de la presa El Baldío

La Corporación municipal acordó convocar licitación por el proce
dimiento de urgencia para la adjudicación mediante subasta de las 
obras de tendido eléctrico para la electrificación de los motores insta- ’ 
lados en la presa El Baldío.

El tipo de licitación es de cuatro millones de pesetas, se requiere la 
cantidad de ochenta mil pesetas como garantía provisional y el 4 por 
100 de la adjudicación definitiva, como garantía definitiva.

Los pagos se realizarán en un 50 por 100 al terminar la obra y el 
resto en el plazo de seis meses. El pliego de condiciones se halla a 
disposición de quienes estén interesados en la subasta, en la Secretaría 
municipal.

La presentación de proposiciones se presentará en sobre cerrado, el 
cual, además del resguardo acreditativo de haber constituido la fianza 
provisional, deberá contener el justificante de alta en la licencia fiscal 
y una declaración jurada de no hallarse incapacitado o tener alguna 
incompatibilidad. •

En caso de declararse desierta la primera subasta, se celebrará una 
segunda a los diez días hábiles siguientes.
■ CHOZA DE CANALES: APROBADO EL EXPEDIENTE DE MODI
FICACION DE CREDITO-— El Ayuntamiento de esta localidad ha 
aprobado el expediente número uno de modificación de crédito dentro 
del vigente presupuesto ordinario. El expediente se halla expuesto al 
público en la Secretaría municipal, durante el plazo de quince días, al 
objeto de oír las oportunas reclamaciones.
■ SUBASTA PUBLICA PARA LA ENAJENACION DE SETENTA 
LOCALES.— Por una resolución del Instituto para la Promoción 
Pública de la Vivienda se ha anunciado una subasta pública para la 
enajenación de setenta locales en el polígono Santa María de Benque- 
rencia, en Toledo. La subasta se regirá por el pliego de cláusulas 
administrativas, aprobado por la Dirección General de 14 de septiem
bre de 1976. f

El plazo de presentación de proposiciones se cerrará a las trece 
horas del vigésimo día hábil. La subasta se realizará en los locales-de 
la Dirección Provincial del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 
de Toledo, a las diez horas del cuarto día hábil siguiente a la termina
ción del plazo de admisión de proposiciones.
■ QUINTANAR DE LA ORDEN: APARECIO EL NUMERO DOCE 
DE LA REVISTA «LA ENCINA».— Hace unos días que ha aparecido 
el número doce de la revista «La Encina», que es el órgano de difusión 
cultural de Quintanar. La revista está asesorada por la Asociación 
Cultural Santiago Apóstol, y en sus páginas, 44 en total, se dan cita 
todo tipo de temas, desde las noticias de arte, música y cultura hasta 
los deportes, la vida local y los pasatiempos para el ocio, pasando por 
temas castellano-manchegos, una entrevista a las monjas trinitarias, 
rutas turísticas, dinámica educativa, con el itinerario jacobeo, entre 
otros. Asimismo, cuenta con un editorial en el que alude i* los últimos 
actos de relieve que se han producido y que van a acontecer.
■ SEGURILLA: APROBADO EL PROYECTO DE ABASTECIMIEN
TO DE AGUAS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el 
proyecto técnico,redactado por el ingeniero de caminos Antonio Gó
mez Crespí, parael abastecimiento de aguas a esta localidad, lo cual se 
somete a información pública, por el plazo de un mes, para oír recla
maciones, encontrándose de manifiesto en la Secretaría municipal.

Es noticia en estos días la celebración del cumpleaños de un más que 
centenario habitante de esta localidad. En efecto, ante la vida tan 
ajetreada, tan dura, tan llena de problemas y conflictos, así como los 
continuos quebraderos de cabeza que ocupan los quehaceres de la vida 
tan azarosa que se vive hoy, resalía que Victorino Sánchez Batres 
celebra sus ciento dos años de vida, y con este motivo el Ayuntamiento 
de El Real no ha querido dejar pasar la ocasión de celebrar este día tan 
señalado en la vida de un vecino del pueblo.

_ Valmojado__________

El colegio 
Santo Domingo 
de Guzmán se volcó 
en ayuda
al Levante español

VALMOJADO
Jesús Rodríguez Garc(a

tres meses; este hombre era, a pe
sar de su edad, el más dicharachero 
del pueblo, se acordaba de todo, 
salía en mangas de camisa a lavar
se al corral cuando las hela‘das eran 
las más duras, gustaba de tomar 
vino en lugar de leche, incluso can
taba cancioncillas dé su niñez. En 
fin, que era todo un personaje en el 
pueblo por su cordialidad y alegría.

Es preciso destacar cómo El 
Real cuenta entre su habitantes 
con un número alto de ancianos 
que superan los ochenta años, lo 
cual es todo un hecho a tener en 
cuenta; parece ser que el clima, 
esos aires puros y renovados que 
corren por el lugar son los determi
nantes de la alta edad de sus habi
tantes. ’ 7 "

En palabras de la alcaldesa de la 
villa, Carmen García Rubio, es 
muy. posible que durante el mes de 
diciembre se celebre un homenaje 
a todos los mayores, ya que las 
obras de construcción de una resi
dencia para ancianos está en cami
no de convertirse en realidad, y es
to serviría para homenajear a todos 
los progenitores de la localidad. La 
misma alcaldesa añadió: «La cele
bración de este homenaje es algo 
que se viene dando con regularidad 
todos los años y es una manera de 
mostrar la simpatía y la alegría que 
supone para la Corporacción Mu
nicipal y todo el vecindario el cum
pleaños de un centenario. El Ayun
tamiento, como ya es norma en él, 
ofrecerá, aparte del homenaje a 
Victorino, un obsequio que recuer
de tan significativa efeméride.»

Patrocinado y organizado por el 
colegio público Santo Domingo de 
Guzmán de esta localidad se ha lle
vado a cabo la campaña proayuda 
a los damnificados del Levante es
pañol, donde los alumnos de la se
gunda etapa de EGB se han movi
lizado durante varios días consecu
tivos en la recogida de donativos 
en metálico, alimentos, ropas, ’ 
mantas, etc. ' v

Se ha demostrado, y no hace fal
ta recalcarlo, que los niños siempre 
responden; así, se han volcado pi
diendo donativos por las casas de 
Valmojado. Todo lo recogido se ha 
depositado en el colegio, después 
de un tremendo esfuerzo por parte <1 
de estos colegiales.

Una vez más Valmojado se ha 
• sentido generoso y solidario con los • 
damnificados y los«niños han reco
rrido las calles de la localidad con. 
gran alegría e ilusión. ‘

Esta campaña se inició en el co* 
legio antes citado, en el que profe- . 
sorado^y alumnado querían hacer 
algo que ayudara a todos los afee- 
tados por la tragedia. Todos traba
jaron sin escatimar ni regatear es

. fuerzos y el resultado ha sido muy 
satisfactorio: se han recogido 106 

-bolsas y paquetes de ropa, 18 cajas 
de alimentos, agua, leche envasa
da, cajas de zapatos, etc., que se 
han llevado a la delegación de la 
Cruz Roja de Santa Olalla, al sdr el ' 
sitio más cercano. ‘

Asimismo, se han recaudado 
78.741 pesetas en metálico, que se
rán giradas a la Cruz Roja de Tole
do mediante transferencia banca
ria para que llegue a los afectados 
lo más rápidamente posible.
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Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta ' del Alcázar): 

¿22 23 96
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes- 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De-10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— , 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19. r>

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de .15,30 a 18,30.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policíá: 80 05 39 y 

091.
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil; 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Sepridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18T, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9,. 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos)..

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

—-----Toledo, hoy
A LAS 19:
• Salón de Consejo del Palacio de Be
nacazón. (Calle Recoletos. 1.) ■ Se 
dará a conocer el tallo del concurso 
de publicaciones promovido por la 
Caja de Ahorro Provincial de Tole
do y referido a 19X2.

Exposiciones
•Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 1.)- Oleos de -José 
Moran. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables, de 18 a 21 horas.
•Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Lola Extre- 
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.

—Toledo, ayer___ k
10 de noviembre de 1608: un re

tablo de la Virgen del Rosario 
para la iglesia de Olías.
El constante fervor de Olías 

del Rey hacia su patrona, la 
Virgen del Rosario, se manifies
ta en este informe que presen
tan sus vecinos en el palacio ar
zobispal (era cardenal de Tole
do entonces don Bernardo San- 
doval y Rojas).

Se encargó de la obra el es
cultor Toribio González, tal vez 
el más acreditado de la época, 
pues él realizó en 1603 la escul
tura y talla del retablo de Nues
tra Señora del Prado, en Tala- 
vera.

Otro para la parroquia de 
Santa Leocadia, también en 
Talavera, y para la iglesia de 
Sevillana de la Jara, con desti
no a la Virgen del Rosario.

Esta constante labor artísti
ca en el mismo tema le convir
tió en el mejor escultor de alta
res marianos.

Los habitantes de Olías cie
rran su contrato cóh la obliga
ción de quedar terminado en 
1609 y que el precio no exceda 
de 120 ducados.

El artista cumplió fielmente 
su compromiso, con agrado de 
los habitantes de Olías.

Clemente’FALENCIA >

—Patrullas Rurales 
de la Guardia Civil

M.idrid .............................. 2.C! 11 (X*

• Como en casi todos los campos de 
nuestra piel de toro, el protagonis
ta de la jornada fue el tiempo; los 
terrenos de juego, casi impractica
bles por el agua y el barro, fueron 
ios mejores aliados de los delante
ros, toda vez que en una jornada 
sin precedentes se estableció nuevo 
récord goleador, con 36 tantos en 
tan sólo seis partidos, a un prome
dio de seis por encuentro.
£E1 Castillo, que últimamente se 
na reforzado con el talaverano y ex 
jugador de la Peña, Moya, y ha 
recuperado al local Juan, se trajo 
los dos puntos de su desplazamien
to a la abulense villa de Villarejo 
del Valle. Con el .resultado obteni
do se queda tan sólo a un punto del 
uder; Navalcán.

Barcelona ...5................ .122 11 (X)
falencia ............................ 333 1 1 (X)
Sevilla ............................... 33 11 (X)
\ ia aya .............................. 433 11 (X)
8cgovia .............................. 42 11 (X)
Teruel ................................ 60 11 (X)
Palencia ............................ 72 11 (X)
Zamora .............................. 52 11 (X)
Pontevedra ....................... 85 11 (X)
Gijón.................................. 32 11 (X)
Mantesa ............................ 874 11 (X)
Valladolid. Granada. La
Coruña, Gran Canaria, 
Murcia. Córdoba ............. 25 11 (X)
Alava. Albacete. Alicante. 
Almería. Avila. Badajoz, 
Baleares. Burgos, ('áceres. 
Cádiz, Castellón. Ciudad 
Real, Cuenca. Gerona, 
Guadalajara. Guipúzcoa, 
Huelva, Huesca. Jaén, 
León. Lérida. Logroño, 
Santander. Soria, Toledo, 
Zaragoza.............................. 22 11 (X)

.Horario ■ 
de trenes

f Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,26 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22*  (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,26 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

------ Nacimientos
Nacimientos: Ernesto, hijo de 

Juan Antonio Pérez y María de la 
Paloma López: Javier, hijo de Fran
cisco Villainor y FrancíscerHontani- 
11a: Noetni, hijo de Juan Sánchez y 
Carinen Isabel García; José Luis, hi
jo de José Luis Sobrino y Alia María 
Díaz; Elena, hija de Jesús Labrado y 
María del Rosario Lujan: Iván, hijo 
de Antonio de la Cruz y María Paz 
Rufo; Diana, hija de Francisco Sán
chez y María del Carmen Acosta; 
Irene, hija de Mariano Gómez y Ma
ría del Sagrario Celestino; María de 
los Angeles, hija de Eduardo Vidal y 
Manuela Gómez de la Torre; Arte- 
misa-María, hija de Prometeo. Agui- 
rrebeña y María Olmos; Almudena, 
hija de Carlos Morales y María del 
Milagro Gómez

----- Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.—
Avenida de Barljer, 26 (toda la no
che).
TALAVERA

Manuel de Pereda Rochelt.— Ca
rretera de Cervera, 47 (nasta las 
diez).

Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de Cuartos, 8 (toda la noche).

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «Ator el poderoso». To
lerada.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— Cerrado.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: En 
qué lío me han metido», de Enrique 
Guevara. Mayores 18 años.

___ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 15 gra

dos a las 16 horas; mínima, 7 grados 
a las 8,15; a las 13 horas, 12,6 gra
dos. Humedad relativa del aire: 76 
por 100. Presión atmosférica: 720,5 
milímetros. El día transcurrió) con 
cielo despejado y vientos flojos de 
componente Oeste.

— «^r*- 1** toledo
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GRUPO XI

Navalcán-Gamonal, de poder a poder (2-2)
Los locales mantuvieron el liderato

Resultados de la octava jornada

Lanzahíta, 5; Cebolla, 0.
Navalcán, 2; Gamonal, 2.
Alcaudete, 9; San Esteban, 1.
Villarejo, 1; Castillo, 4.
Arenal, 6; Oropesa, 1.
Bernuy, 5; Carpió, 0.
Descansaron Cuevas, La Mata y 

La Zona.

CLASIFICACION
J. G. E. P. GF.GC. Ps.

Navalcán ... . 7 4 3 0 15 5 9 11+3
Castillo.... . 7 4 2 1 18 ; 9 10+4
La Mata .... . 6 4 1 1 12 4 9+3
Gamonal ... . 6 3 2 1 13 7 8+4
La Zona .... . 5 4 0 í 11 6 8+2
Alcaudete .. . 7 3 I 3 23 18 7 + 1
Carpió ..... . 7 3 1 3 17 14 7-1
Oropesa... . 7 2 2 3 15 15 6-2
Lanzahíta . . 7 3 0 4 10 14 6
Villarejo .... . 6 2 1 3 20 15 5-1
Arenal ..... . 5 2 1 2 14 11 5-1
Cuevas..... . 7 2 1 4 11 16 5-3
Bernuy .... . 6 2 1 3 14 20 5-1
Cebolla.... . 6 1 T 4 4 18 3-3
S. Esteban ,. 7 0 1 5 5 21 1-5

• La goleada saltó en el María M. 
Mansi de Alcaudete, donde el co
lista San Esteban, que se crece an
te los gallitos —recuérdese su em
pate ante el Navalcán y su mínima 
derrota ante el Gamonal—, cayó 
estrepitosamente vapuleado ante 
los Uceda, Salva, Benito, Josito y' 
compañía, que no tvieron piedad. 
El 9-1 final lo dice todo.
• Uno que parece resurgir, el Ber
nuy de Savas Vallejo y Machín, se 
vengó de anteriores resultados go
leando con pasmosa facilidad a un 
Atlético Carpió, que ha tenido 
unos comienzos de Liga fulguran
tes.
• Y otro que no levanta cabeza, el 
Oropesa de Desi, el domingo en el 
Arenal se trajo nada menos'que 
seis goles en su casillero. Claro, que 
el propio Desi nos decía que de 
aquí a unas fechas el panorama de 
su equipo cambiará para bien, toda 
vez que tres de sus jugadores im
portantes cumplen él servicio mili
tar en fechas próximas.

ORSAY
Navalcán, 2; Gamonal C. F., 2

Campo municipal de Navalcán;1 
cerca de doscientos espectadores 
presenciando el encuentro; terreno 
de juego blando y tiempo lluvioso, 
con intervalos de sol.

Navalcán: Javi (2), Andrés (2),' 
Chuchi (3), Sobrino (1), Miguel 
(2), Carrasco (2), Pedro (1), Carlos 
(1), Peña (1), César (2), Sena (1).

Gamonal: Requena (2), Quiqui 
(1), Pedro (1), Andrés (2), Santos 
(1), Sánchez (2), Abad (0), Corro- 
chaño (2), Chiquero (1), Tomás 
(2), Jesús (1). En el segundo tiem- 
go, Paco (0) sustituyó a Sánchez y 

lemardo (0) sustituyó a Abad.
Arbitro: Serafín Silval, regular. 

Tuvo muchos altibajos en su labor 

y un error imperdonable; mostró 
dos tarjetas a Carlos y le permitió 
seguir en el terreno de juego ante 
la protesta de los visitantes. Tam
bién vieron tarjeta Carrasco, An
drés y Chiquero.

Goles: 1-0. Minuto 4. Despiste 
defensivo visitante y Peña bate a 
Réquena. 1-1. Minuto 15. Falta he
cha a Tomás, que él mismo ejecuta 
consiguiendo el empate. 2-1. Minu
to 71. Balón que se le escapa al 
portero visitante y sin oposición 
Peña adelante a los locales. 2¿2. El 
empate definitivo en el 85, melé en 
el area de Javi y tras varios recha
ces Tomás aloja el balón en la red.

Comenzó el encuentro a las cua
tro de la tarde, con un Navalcán 
que salió prácticamente arrollan
do, jugando con fuerza y con ideas, 
algo ayudados por el viento a fa
vor, encerrando al Gamonal en su 
área, que no tardó en encajar. A 
partir de ese momento el equipo

GRUPO XVI

2-8 a domicilio, goleó el Almaguer al Santamaría
Santamaría: José, Gerardo, Je

sús, Alarcón, Eloy, Manuel, Ra
món, Francisco, Abel, Pedro, Juan.

Almaguer: José, Molero, Angel, 
Isidoro, Masena, José Luis, Vicen
te, Pablo, Nito, Benito, Ramiro.

Resultado: Santamaría, 2; Alma
guer, 8.

Arbitro: .Emilio José Rubio 
Iniesta. Bien.

Goles e incidencias: Minuto 15, 
los locales se adelantan en el mar
cador por medio de Abel. En el 
minuto 20 el Almaguer empata por 
medio de un cabezazo de Ramiro. 
2-1. Minuto 30, cabezazo de Isido
ro. En el 35, empate del Santama
ría después de unos rechaces. Mi
nuto 40, nuevo gol del Almaguer, 

visitante intenta acortar distancias 
con tímidos contraataques. Y lo 
consigue. A pesar de que este pri
mer tiempo es de dominio total del 
Navalcán.

En la segunda parte el que acosa 
con fuerza es el Gamonal, que con 
Sánchez en el campo ha vuelto a 
coger la onda que había perdido y 
cuando consigue empatar vuelve el 
equipo local a volcarse con un 
Chuchi que es su auténtico motor. 
Pero todo es inútil ante la bien 
organizada defensa visitante, bien 
arropada por sus centrocampistas. 
En resumen, un gran encuentro el 
que presenciamos, con una emo
ción que subió de tono paulatina
mente y al final con un empate a 
dos'xjue creemos justo por el juego 
que realizaron estos equipos que 
lucharán por terminar lideres a fi
nal de temporada.

Carlos GOMEZ

logrado por Vicente. En el 43, nue
vo gol de Vicente, 4-2. Minuto 60, 
tiro cruzado de Benito, que marca. 
Nuevos tantos en los minutos 70, 
77 y 85 por medio de Ramiro, Vi
cente y Nito, respectivamente.

Gran partido jugado por el Al
maguer, por todo el conjunto y en 
especial sus tres puntas de ataque. 
Se jugó mucho por las bandas. Por 
los conquenses habría que destacar 
al portero y a Francisco. Al Alma
guer le salió, desde luego, un parti
do redondo, ya que además de los 
ocho tantos logrados hubo varias 
paradas del portero local y tres ti
ros a los postes.

Carlos MARTIN-FUERTES

GRUPO XII 
aunque hubo un tiempo 
para cada conjunto

Victoria 
del Yuncos 
sobre 
el Recas (2-1)

Con buena entrada y con afluen
cia de muchos seguidores del Recas 
se disputó en Yuncos un encuentro 
de Liga en el que se llevó el gato el 
equipo local.

Yuncos: Rafa, Aniceto, Pablo 
(Pepe), Pinillo, Alberto, Miguel, 
Pirri, Miguelete, Julio, Mimí (Gar
cía) y Gandí.

Recas: Francisco, Rodríguez, 
Víttor, Luis, Alberto, Prieto, An
gel, Javier, Fernando, Díaz y Bra
vo.

El árbitro tuvo una actuación 
regular, pero no influyó en el resul
tado.

Goles: Minuto 20. Tiro desde 
fuera del área que consigue recha
zar el portero visitante, pero es co
gido por Gandí, que tira y el balón 
va a la mano de un defensor del 
Recas. Penalty que lanza y trans
forma Miguelete.

Minuto 75. Julio recoge un ba
lón tras un despiste del portero y 
marca el 2-0.

Minuto 84. Javier, de penalty, 
marca para su equipo.

Buen primer tiempo del Yuncos, 
que salió muy fuerte, dominando el 
centro del campo, donde se fragua
ban buenas jugadas. Sin embargo, 
los tres puntas de! equipo titular 
del terreno, desacertados, Mimí en 
especial, no culminaban las juga
das. Mientras, Nombela tiritaba en 
el banquillo.

Tuvieron, pues, que ser los cen
trocampistas los que pusieran a 
prueba al meta Francisco. Pero en 
la segunda parte, el Recas adelantó 
líneas, con sus dos mejores hom
bres, Angel y Díaz,

—-^•Tirurtiar
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Mientras que el A, Alcázar empataba en Toledo

Al C. de Ahorro le vencieron las lesiones en Murcia
A. Alcázar-Iberoamericana. 25;
C. Isabel II, 25(14-12)

Cancha.—Polideportivo Munici
pal cubierto. Cerca de 500 perso
nas, que se vieron inmersas en la 
emoción que rodeó al partido.

A. Alcázar-Iberoamericana, 25
(14y 11)

Veinticinco lanzamientos en el 
primer tiempo (10 de penalty), de 
los que consiguió catorce tantos 
(ocho de penalty) y veintinueve 
lanzamientos en la segunda fase 
(cuatro de penalty), de los que con
siguió doce tantos (cuatro de pe
nalty).
Canal de Isabel II. 25 (12 y 13)

Veintiséis lanzamientos en el 
primer tiempo (cuatro de penalty), 
de los que consiguió doce tantos 
(tres de penalty), y treinta y dos en 
el segundo (cuatro de penalty), de 
los que consiguió trece (tres de pe
nalty).

Arbitros.—Señores Paredes y 
Gamarra. Cortaron todo el juego 
duro que hubo sin contemplacio-

Tercera Regional 
preferente____________
Aunque el Quismondo no 
pudo jugar 

Santa Olalla, 
como el líder

Resultados de la jornada octava:
Quismondo-Mejorada (suspen

dido por la lluvia).
Santa Olalla, 1; Bargas, 0.
Velada, 2; Alberche, 1.
Almorox, 3; Valmojado, 2.
Cadalso, 2; Santa María, 2.
Chapinería, 2; Aldea Fresno,. 1.
Novés, 3; Portillo, 1.
Descansaron: Paz y Calera.

nés, pero se vieron influenciados, 
al igual que los jugadores del 
A. Alcázar, por el desorden creado 
por la mesa de anotadores, que re
petidas veces no reanudaba el 
tiempo, siendo continuamente avi
sados por el público y equipos, 
creando un ambiente de nerviosis
mo y tensión.

Incidencias.—Gran animación 
en esta mañana lluviosa. Fueron 
amonestados Sastre y Puebla 
(A. Alcázar), Meneses, Díaz, Este
ban, Pedro y Amador (Isabel II), y 
excluidos por dos minutos los juga
dores Gelo, Capuchino (dos veces), 
Fernando, Javier, Lancha y Julián 
(A. Alcázar), y Meneses (dos ve
ces), Díaz (dos veces), Esteban 
(dos veces), Pedro y Amador (Isa
bel II). El entrenador del Canal de 
Isabel II y el jugador del mismo 
equipo Díaz fueron descalificados 
en los minutos siete y diecisiete, 
respectivamente, dirigiendo el pri
mero de ellos a sus muchachos des
de la grada, circunstancia que fue 
hecha constar en acta por los árbi
tros del encuentro.

El Angel del Alcázar, aun jugan
do con más empaque que en ante
riores ocasiones, ha perdido la 
oportunidad de colocarse delante 
de su rival de la mañana del do- 

' mingo en la clasificación total, pese 
a que ha disputado un partidcFme- 
nos. Tuvo el encuentro práctica
mente ganado, y, paradójicamente, 
también al final lo pudo perder si 
hubiese entrado el lanzamiento de 
Campano en el último segundo.

De comienzo, ambos equipos 
presentaban un sistema 6-0 en de
fensa, y el Angel del Alcázar sor
prendía con una formación de gran 
empuje y estatura, en la que sola
mente el bullidor extremo Fito era 
el más bajo.

Los comienzos del Angel fueron 
intratables, moviendo bien el ba
lón y mostrándose muy disciplina
do en defensa, lo que permitió al 
equipo toledano marcharse de un 
claro 11-3 a los quince minutos. 
Pero se dejaba entrever un proble
ma que luego sería preocupante: 

los laterales no veían puerta, si 
bien es verdad que el portero Me
neses dio muestras de gran seguri
dad, particularmente Fernando, 
que sólo pudo lograr tantos por los 
lanzamientos de los numerosos pe- 
naíties que forzaban la segunda lí
nea, espléndidamente movida por 
M. Angel, y en la que Capuchino 
demostraba hacer una labor efecti
va. Por contra, los madrileños de
mostraron tener una buena prime
ra línea, en la que destacaba el la
teral, que luego probó todos los 
puestos, Pedro, pero no podían ha
cer efectivo ese fuerte lanzamiento 
al salir perfectamente la defensa 
toledana, y cuando lo hacían, se 
encontraban un Juanito en vena de 
aciertos.

Cuando los problemas con la 
mesa se hicieron generales, el más 
perjudicado fue el A. Alcázar, que 
perdió el ritmo del partido y no se 
mejoró en tiro, como lo demuestra 
que sólo logró tres tantos en quince 
minutos, defendiéndole solamente 
su fortaleza defensiva. En los últi
mos cinco minutos, cuando Pedro 
penetraba por cualquiera de los ex
tremos, la defensa se resquebrajó y 
los madrileños logran seis tantos 

^que fueron definitivos (14-12).
La segunda fase fue más iguala

da e incierta, pero gracias a las ac
tuaciones de Juanito y a los acier
tos cara a la puerta de Puebla, el 
Angel del Alcázar pudo salir airoso. 
Los laterales seguían sin acertar 
(fallaron siete de los ocho tiros que 
lanzaron a puerta y Fernando tuvo 
que ser sustituido) y debía de se
guirse manteniendo a base de 
aciertos individuales. Por contra, 
los madrileños daban más movili
dad a su juego, y a la labor de 
Pedro, que se acrecentó cuando 
Capuchino dejó de marcarle en el 
sistema 5-1 empleado, se venía a 
sumar la rapidez en las acciones de 
Amador y Luis Miguel, por lo que 
los madrileños siempre tuvieron a 
tiro el poder hacerse con el parti
do, cosa que estuvo a punto de 
ocurrir muy al final.

Real Murcia. 25; Caja de Ahorro 
de Toledo, 13

Verdaderamente la suerte no 
acompaña al equipo toledano del 
Caja de Ahorro. En su último des
plazamiento a Murcia sufrió dos 
nuevas bajas importantes, la del 
portero Puma, que en el minuto 16 
resultó lesionado en un ojo, y la de 
Mimi, que por fractura de muñeca 
también tuvo que abandonar la 
pista en el minuto 10 del segundo 
tiempo.

A pesar de los últimos resulta
dos y las circunstancias adversas 
de la plantilla, el Caja de Ahorro 
de Toledo partió hacia tierras mur
cianas con la moral alta; el partido 
era muy difícil, pero no inaccesible, 
y cabía la posibilidad de conseguir 
dos puntos en casa ajena que, dada 
la situación de los toledanos, resul
tarían muy importantes.

Por lo visto en los primeros 
quince minutos del partido, era 
muy posible traerse a Toledo los 
dos puntos, pero las circunstancias 
mandan y, después de conseguir 
imponer el ritmo del Caja de Aho
rro, la lesión de Puma dio al traste 
con las aspiraciones de nuestros 
paisanos. Nuevamente tuvo que 
ser Ricardo (que normalmente jue
ga de extremo) quien defendiera el 
portal visitante, haciendo lo que 
podía e intentando que el resulta
do no fuera demasiado abultado. 
Esto, en parte, se consiguió, y tras 
finalizar el primer tiempo con sólo 
tres goles de diferencia (9-6) a fa
vor de los locales, aún había espe
ranzas de conseguir algo positivo.

Pero como decíamos al princi
pio, no sólo Puma visitó la clínica 
murciana, sino también Mimi, que 
en el segundo tiempo y en un rápi
do contraataque resultó lesionado 
con fractura de muñeca. Nueva
mente había que superar la adver
sidad de otra baja importante, pe
ro aquello ya minó la moral .del 
Caja de Ahorro, que no consiguió 
acoplar de nuevo su juegb, per
diendo el encuentro por la abulta
da diferencia de 25-13.

Mimi se sumó en Murcia a la 
lista de lesionados del Caja de 
Ahorro de Toledo, junto con Pu
ma. Todo un problema para es

te conjunto toledano
La situación es difícil, y al regre

so de Murcia el entrenador, Maxi, 
manifestaba: «A pesar del resulta
do, y al margen de las lesiones, es
toy contento del trabajo que hemos 
desarrollado. Los jugadores —los 
pocos que quedan— han corrido y 
han puesto el máximo empeño por 
conseguir algo positivo, pero hay 
cosas contra las que no se puede 
luchar. En lo que va de competi
ción hemos tenido demasiadas ba
jas como para poder desarrollar los 
entrenamientos y partidos con nor
malidad, y sólo nos queda confiar 
en que podamos recuperar en la 
segunda vuelta si conseguimos 
mantener las condiciones normales 
de nuestros jugadores. Se está ha
ciendo todo lo que se puede, pero 
terminar los partidos con una visi
ta a la clínica de turno resulta poco 
alentador.»

Ficha técnica
Cancha: Polideportivo de Cultu

ra, de Murcia.
Real Murcia: Navarro y Martí

nez, en la portería; García (1), 
Francisco (2), Alberto (2), Sánchez 
(3), Castillo (—), Antonio (2), Avi- 
lés (1), Pascual (11), Pedro (3) y 
Juan.

Caja de Ahorro de Toledo: Puma, 
en la portería; Mimi (2), Pepe (1), 
Quique (—), Medina (—), Cabanas 
(1), Chele (—), Mingo (3), Maxi 
(5), Triviño (1) y Ricardo (que por 
lesión del titular jugo casi todo el 
encuentro de portero).

Arbitros: Señores Canales y Ma
rín, del Colegio Murciano, que tu
vieron una buena actuación.

.,J. G. E. P. Ptos.
Quismondo........ 7 5 1 1 11+5
Santa Olalla....... 8 5 1 2 11+5
Santa María....... 7 4 2 1 10
Cadalso.............  7 4 1 2 9+1
Portillo.............. 7 3 2 2 8
Valmojado......... 7 3 2 2 8+2
Novés................ 6 3 0 3 8
Aldea....... . ....... 7 3 1 3 7+1
Almorox............  7 3 0 4 6-2-
Velada............... 8 2 2 4 6-2 .
Paz.................  7 2 2 3 6+2
Bargas............... 6 2 1-3 5—1
Alberche............ 7 2 1 4 5—1
Calera................ 6 114 3-3
Mejorada........... 6 0 3 3 3—3
Chapinería......... 7 2 0 5 2—4

Santa Olalla, 1; Bargas, O
Campo: Buenavista, en acepta

bles condiciones, pese a algunos 
charcos que desaparecieron con 
prontitud. Escasa asistencia de pa
go, con 7.200 pesetas en taquilla.

Santa Olalla: Santa Cruz, Raúl, 
Carmelo,^ Rozas, Ventura, Emilio, 
Flores (Santiago), Juanjó, Carlos, 
Rodríguez y Cris.

Bargas: Péréz, J. María, Ma
nuel, Francisco (Esteban), García 
(Martín), Magán, Gamboa, Bar
gueño, Eduardo, Laguardia y Ger
mán.

Arbitro: Señor Martín Martín. 
Tuvo una buena actuación. Mostró 
cartulinas amarillas a los locales 
Ventura y Cris y a los visitantes 
Manuel y Pérez.

Gol: El único del partido lo con
siguió Carlos al empalmar en semi
fallo un medido centro de Cris 
cuando las manecillas del reloj se- 
ñalabah el minuto ochenta y ocho.

Difícil, muy difícil se lo pusieron - 
los bargueños a los muchachos de 
Catalino Sánchez Rioja por el sis
tema defensivo y de contención 
que emplearon durante casi los no
venta minutos de juego. Como con
secuencia de ello, el partido fue po
co vistoso y pareció más un en
cuentro de frontón que de fútbol. 
La gran jugada final de Cris y el 
posterior remate de Carlos vino a 
hacer justicia para que los puntos 
quedaran en poder de quien más 
méritos hizo para obtenerlos.

k RODRIGUEZ

Talavera y S. Velázquez cumplieron el pronóstico

Sólo perdió el Pitman Polígono
Así va la liga
Grupo I

B. Madrid, 66; Talavera, 70.
S. Velázquez, 87; SS Reyes, 57.
Pilaristas-Pinto (suspendido).
Banesto-Calasancio (suspendi

do).
La Salle-Fátima (suspendido).
Caldeiro-EISA (suspendido). 

________ J, G. E. P. Ptos.
Calasancio....... 5.5 0 0 10
Fátima............ 4 4 0 0 8
Pinto.............. 5 4 0 1 8
EISA.............. 4 3 10 7
Caldeiro.......... 5 3 0 2 6
Talavera......... 6 3 0 3 6
La Salle.......... 5 3 0 2 6
Banesto........... 5 113 3
S. Velázquez...  6 10 5 2
Pilaristas........ 3 10 2 2
B. Madrid....... 6 10 5 2
S. S. Reyes...... 5 0 0 5 0
Grupo II

A. Agher, 64; Torrejón, 86.
Occidental, 42; C. La Estrella, 

77
C. Loyola, 58; Ciencias, 46.
El Pardo-P. Cataluña (suspen

dido).
cofanco, 111; Pitman Polígo

no, 76.
Gredos Gilmar, 76; B. Guada- 

laiara, 69.
L G. E. p. Ptos.
J. G. E. p. Ptos.

C. La Estrella .. . 6 6 0 0 12
Torrejón......... 6 5 0 1 10
C. Lovola....... . 6 4 0 2 8
Guadalajára.... 6 4 0 2 8
P. Cataluña.... . 5 3 0 2 6
El Pardo..... . . 5 3 0 2 6
Cofanco.......... . 6 3 0 3 6
Gredos Gilmar . . 6 2 0 4 4
Occidental...... 6 2 0 4 4
A. Agher ......... . 6 1 0 5 2
Pitman-Pol...... 6 1 0 5 2
Ciencias......... 6 1 0 5 2

Talavera, 70; Basket, 66
Talavera.— Javier Jiménez (6 

puntos), Pedro Loaísa (10), Pe
dro Pablo (2), Parra (12), Javier 
Rodríguez (4), Colino (18), Alber
to Loaísa (12), Jesús Laborda (6).

Basket Madrid.— Lignan (8), 
López (6), Pérez (2), Martín (no 
jugó), Cruz (10), Rojas (16), Pla
tas (no jugó), García C. (16), Gar
cía J. M. (2), Martínez (6). Cam
po: Polideportivo del Consejo Su
perior de Deportes.

Arbitros: Betancor y Núñez, 
del Colegio madrileño; lo más po
sitivo que le puede ocurrir a un 
árbitro es que pase desapercibido 
durante el encuentro, y esto mis
mo es lo que ocurrió con los seño
res Betancor y Núñez, que reali
zaron el arbitraje más correcto y 
serio que se ha visto hasta el mo
mento en los partidos jugados 
por el C. B. Talavera.

Como apuntábamos en la últi
ma crónica, el juego del C. B. Ta
lavera se afianza a medida que 
transcurre la temporada, y aun
que sigue imperando el trabajo 
individual de algunos buenos ju
gadores con que cuenta el equipo 
talaverano, se aprecia ya clara
mente la compenetración y juego 
del conjunto.

El partido jugado en Madrid 
contra el Basket ha sido, sin du
da, el que mejor ha realizado el 
Talavera, con un primer tiempo 
soberbio en el que se recuperaron 
ocho rebotes defensivos, siete en 
ataque y tan sólo se perdió un 
balón, frente a un segundó tiem
po en el que tan sólo se cogieron 
cinco rebotes en defensa, uno en 
ataque y se perdieron seis balo
nes en pases equivocados y su
frieron otros seis cortes de balón.

En resumen, tras un buen primer 
tiempo, el C. B. Talavera volvió a 
descender en el segundo, para 
terminaren los últimos momen
tos pasando verdaderos apuros a 
causa de los nervios. Unos ner
vios que el equipo parece incapaz 
de controlar y que probablemen
te inciden especialmente sobre 
los partidos que el conjunto juega 
en su terreno.

SEGUROS VELAZQUEZ, 81;
SAN SEBASTIAN DE LOS
REYES, 57 (38-30)

Seguros Velázquez, 81 (38 y 43): 
Treinta canastas en juego. Vein
tiún tiros libres convertidos (10 y. 
11) de 33 lanzados (15 y 18). 
Treinta faltas personales. Expul
sado Carrero (39 minutos).

Jugaron: Ballesteros (10), Rua
no (4), Escalona I (14), Carrero 
(5) y Escalonilla (1), quinteto ini
cial; Espada (4), Escalona II (27), 
Barroso (6), Pastrana (4) y Vi- 
nuales (6).

San Sebastián de los Reyes, 57 
(30 y 27): Veinte canastas en jue
go. Diecisiete tiros libres conver
tidos (12 y 5) de 41 lanzados (24 
y 17). Veinticinco faltas persona
les. Eliminados: Valdemoro, Cal-, 
seto, Sanz y. Fernández II.

Jugaron: Valdemoro (3), Sanz 
(10), Fernández (29), Fernán
dez II (8) y Eguiagarán, equipo 
inicial; Calsero, Alonso y Palomi
no (5).

Arbitros: Señores Gómez Cal- 
cerrada y Sánchez Mayoral. Dis
cretos. Pitaron bastante, pero el 
bajo nivel técnico de! equipo visi
tante les hizo muy difícil su la
bor.

Consiguió su primera victoria 

el Seguros Velázquez y lo hizo 
ante un contrario que demostró 
muy pocas cosas. El San Sebas
tián de los Reyes no dio nunca 
sensación de peligro y sólo su 
pundonor le hizo mantenerse du
rante la primera fase. Ambos 

*equipos comenzaron con zonas 
2-3, que variaron los madrileños 
cuando finalizaban los dos perío
dos, pasando a individúa!, lo que 
iba en cohtra de su gran número 
de personales. Así terminaron 
—debido a su corto banco— con 
cuatro jugadores en la cancha.

COFANCO, 111; GIN PITMAN 
POLIGONO, 76 (59-37)

Gin Pitman: Suárez (20), Ja
vier (3), Villoría (10), Pradillo 
(12), Serrano (16), Chema (5), 
Sánchez Mariscal (10), Rabadán, 
Herénas y Valero.

Cofanco: Aresteguía (39), Pas
cual, Santos (1), De Blas, Soto 
(9), Alvarez, Martínez (18), Bata- 
11er (8), J. L Santos (34), F. J. 
Santos (2).

Incidencias: El encuentro hubo 
de jugarse más tarde en el pabe
llón cubierto, al quedar imposi
ble la cancha donde se debía ce
lebrar el encuentro por causa de 
la lluvia.

El Pitman Polígono no pudo 
lograr la victoria ante el Cofanco, 
pese a que en el primer tiempo le 
pusieron las cosas difíciles. El 
partido, pese a las diferencias, es
tuvo bien jugado por los toleda
nos, que tenían enfrente- a un 
contrario de buen nivel de juego, 
en el que sobresalían dos pivots 
bastante altos y un aléro, Areste
guía, que demostró tener muchos 
Suilates en su baloncesto, logran- 

o él solo treinta y nuevo puntos.
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En esa sesión el órgano asambleario se autodisolverá

Gonzalo Payo convocará las cortes 
de Castilla-La Mancha a final de mes

Gonzalo Payo, presidente de la junta autonómi
ca, podría convocar las Cortes de Castilla-La 
Mancha (asamblea provincial) para finales de este 
mes o principios de diciembre, y en la misma 
sesión se autodisolverían. El señor Payo presidió

ayer un consejo de Gobierno no calificado de «pu
ro trámite» y manifestaba a YA de Toledo que 
tras su dimisión impondrá una larga pausa a su 
vida política, dedicándose de nuevo a su vocación 
científica.

El presidente de la autonomía 
se mostraba ayer bastante de 
acuerdo con las declaraciones 
realizadas por el secretario gene
ral del PSOE en Castilla-La 
Mancha, José María Gómez, aun
que puntualizaba para nuestro 
diario que su dimisión —en caso 
de que así lo acuerde el consejo 
ejecutivo regional de UCD el 
martes— es en el tiempo; es de
cir, no puede irse por las buenas, 
«ya que debe cumplir con un pro
ceso previo». Este proceso pasa 
por la convocatoria de las Cortes 
de Castilla-La Mancha que en la 
misma sesión se autodisolverán, 
si lo creen oportuno. Conviene 
tener esto en cuenta, pues el pre
sidente de la autonomía no puede 
disolver las Cortes, aunque es fá
cil pensar que los representantes

Por el descubrimiento 
de yacimientos históricos 

Los toledanos no 
tendrán que sufrir 
el retraso de la 
variante de Parla

Las obras de la variante de Par
la para evitar el obligado cruce por 
el pueblo al circular por la carrete
ra Madríd-Toledo no sufrirán re
traso alguno pese al descubrimien
to de unos importantes yacimien
tos arqueológicos, manifestó a YA 
de Toledo el alcalde de la ciudad 
madrileña, Francisco González.

(lomo se ha informado en la 
prensa nacional, hace aproximada
mente unos veinte días la pala ex
cavadora que está moviendo tierra 
para construir la variante de Parla, 
presupuestada en unos 400 millo
nes de pesetas, fue a chocar con 
una necrópolis medieval. El alcalde 
de la ciudad, pese a la supuesta 
impopularidad de la medida, orde
nó inmediatamente la paralización 
de las obras en aquel punto concre
to, descubriéndose a continuación 
otros vestigios de civilizaciones 
más antiguas, datadas en las eda
des de piedra, bronce y del período 
de dominación romana.

«Los habitantes de Parla tene
mos tanto interés como vosotros, 
los toledanos, en que la carretera 
de circunvalación esté terminada 
cuanto antes. Como comprederéis, 
hemos estado luchando durante 
cuatro años para el inicio de las 
obras y ahora no estamos interesa
dos en que todo se paralice», nos 
decía el alcalde de Parla, para aña
dir a continuación que «el respeto 
por la historia y por los yacimien
tos de tiempos pasados es perfecta
mente compatible con la ingeniería 
de caminos, esperemos que el tra
bajo de los arqueólogos y el de los 
técnicos de construcción no se es
torbe». La gran suerte que ha habi
do con estos poblados antiguos 
ahora descubiertos es que los yaci
mientos prácticamente acaban en 
el punto por donde psa el nudo sur 
de la variante. Por esto, Francisco 
González, del PSOE, manifestaba 
que no creía fuera necesario esta
blecer un nuevo trazado. Es más, 
las obras continúan con absoluta 
normalidad, salvo en el punto con
creto donde se han encontrado res
tos. En las próximas semanas se va 
a proceder a una extracción de los 
restos existentes en la zona, que 
irán a parar probablemente al mu
seo local.

El alcalde de Parla insiste en 
que se cumplirán los plazos asigna
dos para el desarrollo de las' obras: 
el movimiento de tierras estará 
concluido con la finalización de es
te año; la variante, completamente 
terminada para diciembre de 1983.

centristas, la mayoría absoluta, 
con sólo un miembro de AP y la 
probable no asistencia de los so
cialistas, como ya lo hicieran en 
la sesión constituvia del 15 de 
septiembre, se avengan a la deci
sión regional del partido. En este 
preciso momanto se procederá a 
una nueva composición de las 
Cortes constituyentes —la asam- • 
blea provisional— formada por 
28 representantes del PSOE y 13 
de AP, que serán designados en
tre cargos electos, es decir, po
drán ser los diputados o senado
res nacionales de Castilla-La 
Mancha y los concejales o dipu
tados provinciales. El señor Payo 
ya no intervendrá en este proce
so, si bien actuará como presi
dente en funciones hasta el mis

Los árboles de la Vega, podados

La poda de la Vega ya ha comenzado. El hacha busca el tronco

Los árboles del paseo de la Vega están siendo poda
dos. Un enorme brazo hidráulico se eleva hasta las 
copas y allí el acertado corte del hacha va echando á 
tierra.las ramas. Alrededor del artefacto elevador hay 
un grupo de curiosos, mientras que la brigada de 
jardineros, nueve personas, va retirando las ramas que 
caen al suelo y organizan una gran pira con ellas.

El brazo hidráulico empleado para podar los árboles 
es el nuevo de los bomberos y gracias a él los cortado
res llegan sin ninguna dificultad ni peligro hasta las

copas. Con la madera cortada se hacen dos selecciones, 
una de las ramas pequeñas que van a parar a la 
hoguera con que se calientan los jardineros, la otra 
— la de las ramas gordas— se va quedando almacena
da para utilizar en la estufa que estos empleados 
tienen en su caseta del mismo paseo.

Las labores de poda comenzaron el martes y se 
prolongarán durante toda esta semana, ya que todos 
los árboles del paseo serán desmochados.

El CDS no sabe cuándo saldará 
los dos millones que debe en Toledo 

En algunos casos han extendido talones sin fondo
El Centro Democrático y Social, de Adolfo Suárez, 

no sabe cuándo podrá saldar las deudas contraídas en 
Toledo por la ¡tasada campaña electoral. Esto es al 
menos lo manifestado a nuestro diario por Fernando 
Montero, presidente de la gestora provincial, que por 
cierto se reúne mañana viernes.

Puestos al habla con el ex gobernador civil de Tole
do, expresó a YA que la intención suya era saldar 
cuanto antes las deudas que tenían en la provincia. 
Ante la insistencia del redactor que habló con él sobre 
la suma total de lo impagado y la fecha para cumplir 
con estos gastos, contestó que calculaba unos dos mi
llones de pesetas lo adeudado. Sin embargo, fue menos 
concreto al hablar de fechas: «No se lo puedo decir 
porque sencillamente no lo sé. En Toledo no nos he
mos, pasado del presupuesto que Madrid nos asignó, 
pero, por el momento, no podemos cumplir con los 
compromisos económicos contraídos. Sí puedo decirle 
que vamos a cumplir con todo el mundo y también 
que nos gustaría pagar inmediatamente. Pero, insisto, 
al no saber cuándo pagaremos prefiero no dar fechas.» 
Los dos millones de deudas que confiesa tener el CDS 
en Toledo están en relación con la campaña electoral 
emprendida por el partido de Suárez con el ánimo de 
obtener, al menos, un diputado, que luego no pudo 
salir al faltarle muchísimos votos? aproximadamente

unos treinta y cinco mil. Lo cierto y verdad es que el 
CDS extendió talones que han sido devueltos por al
guna entidad como el Banco Atlántico en Toledo' «por 
incorriente y carecer de liquidez». La mayoría de estos 
talones están firmados por el gerente de la campaña 
en la provincia, José Antonio Solaeche, estudiante de . 
Derecho procedente de Madrid que se desplazó a To
ledo al ser hombre de confianza de Fernando Monte
ro.

El presidente de la gestora provincial del CDS ma
nifestó a nuestro diario que el viernes, mañana, se 
reunirá la gestora, si bien por el momento desconocía 
cuándo quedarn constituidos los órganos provinciales 
del partido. Afirmó el mantenimiento de la postura de 
seguir trabajando en Toledo preparando las próximas 
elecciones, negando así el rumor circulante en la ciu
dad de desaparición del CDS por los contrarios resul
tados obtenidos el 28-0. Como ya hemos informado, el 
partido de Suárez quedó por detrás del PSOE, AP, 
UCD, PCE y FN. El señor Montero reconocía ayer 
que mientras la media nacional había sido superior al 
2,8 por 100, en Toledo no habían llegado tan siquiera 
al 2 por 100. Interpretaba esto por la actitud de Tole
do, tendente a definirse como derecha o izquierda y a 
la cohesión de UCD en la provincia.

mo momento en que aparezca en 
el «Boletín Oficial de la Región» 
su cese y el nombramiento de su 
sustituto, que será lógicamente 
socialista.

Gonzalo Payo expresaba ayer a 
YA de Toledo que muy probable
mente, por mucho que aceleren 
los pasos los socialistas, hasta fi
nales de diciembre no habrá nue
vo gobierno autonómico. El por 
ahora presidente de la región se 
ha entrevistado además de con el 
PSOE con Alianza Popular, ac
tuando como portavoz el presi
dente del partido en la región, 
Arturo García Tizón, quien ha 
manifestado a este diario que la 
primera impresión obtenida está 
clara: «Nosotros no tenemos la 
clave del relevo; UCD y el PSOE 

deben entenderse entre ellos, no
sotros únicamente deseamos que 
no se produzca un vacío de po
der.» Como el señor García Tizón 
se ha entrevistado también con 
los socialistas, le preguntamos el 
resultado de este encuentro y si 
habían ofrecido a su partido al
guna parcela de poder en el futu
ro gobierno autonómico. «La idea 
del PSOE es asumir absoluta
mente todo el poder, lo cual me 
parece lógico. A nivel de asam
blea provisional es posible que a 
AP se le ofrezca algún cargo en la 
mesa del Congreso, pero esto ló
gicamente no nos preocupa», de
cía el diputado toledano. No obs
tante, los presidentes de las jun
tas provinciales de la región se 
reunirán el lunes en Madrid para 
fijar una postura ante la nueva 
etapa de gobierno autonómico. 
Se verán en la capital de España 
porque ese día está fijada ahí la 
junta directiva nacional de AP, 
no por otra causa.

Ayer, en Madrid

Presentados 
los encuentros 
comerciales sobre 
el vino regional

Ester Carriazo, nombrada em
bajadora de los vinos de Casti

lla-La Mancha
En la tarde de ayer, en un cono

cido local madrileño, se celebró el 
acto de presentación del Primer 
Encuentro Comercial de Productos' 
Agrarios de Castilla-La Mancha: 
El Vino, que se realizará durante 
los días 19 y 20 de este <nes en 
Toledo, Valdepeñas, Almagro y 
Manzanares.

Con anterioridad a la presenta
ción del programa de este Encuen
tro Comercial se desarrolló una 
rueda de prensa, en la que intervi
nieron el presidente de la Junta de 
Comunidades, Gonzalo Payo, y el 
consejero de Agricultura, Leopoldo 
Sepúlveda. Tras el acto se procedió 
al nombramiento de la «embajado
ra de los vinos de Castilla-La Man
cha». Este honor ha recaído sobre 
María Ester Carriazo, Miss Man- 
cha-82.

A este acto asistieron represen
taciones de Embajadas de los paí
ses que son importadores de nues
tros vinos comerciales.

Según una propuesta 
que hará el alcalde

Los partidos pagarán 
los dos millones que 
costará la limpieza 
de Toledo

El aspecto más bien sucio de la 
ciudad de Toledo se ha visto au
mentado por dos acontecimientos 
recientes: la campaña electoral y la 
visita del Santo Padre. El primero 
de los casos, extendido por toda la 
ciudad; el segundo, únicamente en 
la explanada del polígono. El alcal
de va a proponer en la Comisión 
Permanente de hoy que los parti
dos políticos paguen a prorrata el 
coste de dos millones que supondrá 
la limpieza de carteles.

Juan Ignacio de Mesa informaba 
ayer a YA de Toledo que iba a 
presentar una propuesta a la Per
manente respecto a la limpieza de 
propaganda electoral. Se mostraba 
algo enfadado por el incumpli
miento del compromiso contraído 
por todos los partidos de limpiar 
los carteles de la campaña en el 
plazo máximo de seis días desde la 
celebración de las elecciones. «To
dos los partidos —nos decía— 
aceptaron .el contenido del bando 
publicado por esta Alcaldía, pero a 
la hora de la verdad han hecho 
caso omiso. La ciudad, es cierto 
que ha quedado sucia, y como se va 
a limpiar, alguien tendrá que pagar 
los gastos ocasionados, y éstos, en 
mi opinión, deben Ser los partidos 
políticos.»

Por el momento se ignora cómo 
reaccionarán los partidos políticos, 
incluso la misma UCD, que, desde 
luego, no anda muy sobrada de 
fondos. Lo difícil, seguramente, se
rá establecer la proporcionalidad 
de lo que cada formación deberá 
pagar, a decir por lo ensuciado.
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Un vecino del polígono industrial

Se ve obligado a abandonar su casa 
por los ruidos producidos en un bar

I

El día 2 de abril de 1979, 
cuando Pedro Martín Avila 
decidió fijar su residencia en 
Toledo y trasladarse a vivir al 

- piso que con tanto esfuerzo ha* 
bía adquirido, nada le hacía 
pensar que su estancia en el 
mismo iba a ser tan sumamen
te desafortunada que no po
dría vivir en él ni siquiera cua
tro años, y transcurrido ese es
pacio tendría que «empeñar
se» para cambiar de vivienda. 
La historia así contada da a 
entender un desenlace dramá
tico, y si bien la cosa no llegó 
a tanto, lo que es ciertamente 
lamentable es que nuestro 
hombre, desatendido por el 
Ayuntamiento, tuviera que ir
se de su casa por los ruidos 
insoportables que se producían 
en un bar situado justo debajo 
de la vivienda.

El primer altercado que sopor
tó Pedro se produce nada más 
instalarse en la vivienda situada 
en la calle Vallehermoso, número 
2, cuando comprueba que una de 
suS ventanas tiene colocado de
lante un cartel de Coca-Cola que 
le quita visibilidad. Lo inmediato 
fue dirigirse al dueño del bar, Vi
cente Conde Ruano, para pedirle 
que modificara la posición del 
cartel, petición que fue desaten
dida, hasta que el tema se llevó a 
un abogado. Poco después, nues
tro protagonista comienza a ob
servar una serie de irregularida
des, centradas en la mala insono
rización del techo del bar, lo que 
hace que los ruidos producidos 
por el tocadiscos, la televisión o 
las voces de los clientes sean 
prácticamente insoportables, así 
como los humos y malos olores 
que proceden de la cocina del es
tablecimiento.

A la vista de esto comienza 
una verdadera carrera burocráti
ca de escritos remitidos al Ayun
tamiento, donde se pide una ins
pección del local y que la corpo
ración municipal tome las medi
das oportunas. Estas denuncias

fin m escrito repartido por la ciudad

El escultor Ballesteros acusa al alcalde 
de enemigo del patrimonio artístico
El señor De Mesa prefiere no darse por enterado para no tener que 

enviar el escrito al fiscal
«El alcalde es el enemigo núme

ro uno del patrimonio artístico de 
Toledo», acusa el escultor Juan Ló
pez Ballesteros en un escrito firma
do con nombre, apellidos y DNI, y 
que ha repartido por toda la ciudad. 
Sin embargo, Juan Ignacio de Mesa 
manifestó ayer a YA de Toledo que 
no hacía declaraciones sobre estas 
cosas «porque si me lo tomo en se
rio tendría que llevar al fiscal es
to».

No es la primera vez que Juan 
López Ballesteros reparte por la 
ciudad fotocopias con graves acu
saciones sobre atentados contra el 
patrimonio histórico-artístico y ex- 
polios dfe diferente clase. Unas ve
ces se ha comprobado la veracidad 
de las denuncias; sin embargo, lo 
que al parecer más ha molestado a 
las autoridades oficiales competen
tes es el modo de realizar las de
nuncias. En su último escrito ataca 
a Juan Ignacio de Mesa, alcalde de 
Toledo, al que acusa de lo recogido 
más arriba, afirmando entre otras 
cosas lo siguiente: «Mientras los 
expoliadores actúan a su -libre al
bedrío, expoliando la iglesia de 
Santos Justo y Pastor y el Museo 
de los Concilios en pleno día. y las 
casas de antigüedades se llenan de 
obras que pertenecen al patrimo
nio artístico de Toledo y que están 
saliendo al extranjero, el señor al
calde invierte el dinero del contri
buyente en la adquisición de una 
escultura falsa para decorar los sa- 
lóñes del Ayuntamiento.» Asimis
mo recog’e un escrito dirigido al al
calde en el que le informa de, un 
atropello contra el patrimórííp ar-

Como se puede comprobar en la foto, los tendederos por los que 
fue denunciado Pedro Martín existen en todas las viviendas. 

La suya es la primera planta
fueron efectuadas los días 2-4-79 
y 7-6-79, siendo completadas tras 
una incansable espera con la visi
ta que el propio Pedro Martín 
realiza al alcalde de la ciudad pa
ra exponerle verbalmente su si
tuación. Entre tanto, el ingeniero 
técnico municipal visita varias 
veces el local y el domicilio de 
nuestro interlocutor, pero, curio
samente, siempre —según pala
bras del señor Martín— durante 
horas del día en las que el ruido 
por supuesto no sobrepasaba los 
límites permitidos por la ley.

El punto más álgido de toda 
esta historia se produce el lunes 2 
de febrero de 1981 durante una 
reunión de la comunidad de pro
pietarios de dichas viviendas, en 
la cual el dueño del bar manifies
ta públicamente —según la ver
sión del señor Martín Avila— 
que él tenía a todos los funciona
rios del Ayuntamiento que inter
venían en el asunto comprados y 
por ello las denuncias reiteradas 
de su vecino «ni fu ni fa». Dada la 
gravedad de las acusaciones, to
dos los asistentes a dicha reu
nión, excepto el señor Conde 
Ruano, firman un escrito en el 
que se señala lo antes expuesto y 
es enviado al Ayuntamiento jun
to a otro en el que se solicita que 
en el plazo de treinta días sea. 
insonorizado el techo del bar, eli

tístico en la fachada del Mercado 
Central, «donde se ha instalado un 
cartel de propaganda de grandes 
dimensiones. Según contempla la 
ley del Patrimonio Artístico (artí
culo 34), se prohíbe adosar carte
les a los monumentos y conjuntos», 
escribe el denunciante, a lo que 
añade: «La colocación del cartel, 
además de afear el conjunto histó
rico-artístico, crea agresividad en 
el ciudadano y ofrece al visitante 
una fálta de tacto y mimo hacia el 
patrimonio de la ciudad por parte 
de las autoridades».

Puestos al habla con el alcalde 
de la ciudad excusó hacer declara
ciones, entre otras cosas por el res
peto a la figura institucional que 
representa y que no puede ponerse 
a la altura del denunciante. «Si me 
lo tomo en serio tendría que llevar 
ese escrito y otros al fiscal, en el 
que probablemente se apreciarían 
injurias y otras deformaciones», 
nos decía el señor De Mesa. No 
obstante, el alcalde de la ciudad 
reconoció que, en su opinión, de 
cada cien cosas que denuncia Ló-
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minados los humos y malos olo
res procedentes de la cocina, que 
se prohíba en dicho local la venta 
de churros, salvo que dicha acti
vidad esté legalmente autorizada, 
y que se anule el permiso que 
dice tener el dueño del bar para 
utilizar una zona pavimentada 
ilegalmente y que en los planos 
de construcción de las viviendas 
figuraba como zona verde.

Este documento se registra en 
el Ayuntamiento a fecha 13 de 
marzo de 1981.

Desgraciadamente, este último 
paso es el comienzo del final de 
este relato, ya que dos meses des
pués nuestro protagonista es de
nunciado por su vecino por ten
der ropa en un tendedero exiten- 
te encima del bar cuando en esa 
misma vertical otros dos vecinos 
tienden 4a ropa y no fueron de
nunciados. Ante esto, el señor 
Martín se encontró —como él 
mismo señala— acorralado, me
nospreciado e insatisfecho, y con 
el fin de evitar males mayores (el 
dueño de dicho bar llegó a insul
tarle, declara Pedro) decide 
abandonar su propia casa. Mu
chos años de ahorro e ilusión se 
veían desvanecidos, y esté hom
bre, funcionario del Ministerio 
de Trabajo, se vio obligado, como 
él nos decía, a empeñarse para 
evitar alguna desgracia.

pez Ballesteros veinte pueden ser 
verdad, «pero no quiere decir que 
la forma en que dice las cosas pue
da implicar que debes atenderle.»

Alfonso Mantero, diácono toledano ordenado por el Papa

«El Santo Padre nos ha da
un ejemplo de sencillez 
que debemos seguir»

Para Alfonso Mantero Galán, 
uno de los tres diáconos del semi
nario de Toledo que fue ordenado 
el pasado lunes por el Papa, el he
cho de que su entronque sacerdotal 
haya sido a través del Pastor Su
premo ha sido algo muy importan
te. Según nos comentaba nunca 
pensó que esto le pudiera ocurrir y 
de ahí que en esos instantes tan 
definitivos para su vida sintiera 
una gran alegría interior difícil de 
explicar. Nuestro hombre, que en
tró en el seminario menor apenas 
cumplidos los diez años de edad y 
terminó sus estudios en el mayor 
con veintitrés, se incorporó ayer 
como coadjutor de la parroquia de 
Consuegra; labor que compartirá 
con la de capellán de las carmelitas 
descalzas y profesor de religión del 
instituto de formación profesional. 
Para él, los curas jóvenes tienen 
mucho que aportar a la Iglesia, y 
entre ello está una gran autentici
dad y alegría, ambas cosas funda
mentales para un acercamiento 
con la juventud.

Alfonso Mantero nos relata en 
primer lugar, y a petición nuestra, 
cómo fue que tanto él como sus dos 
compañeros fueran los elegidos pa
ra recibir la ordenación de manos 
del Santo Padre: «Fue aproximada
mente dos meses antes de que fina
lizara el curso cuando el propio 
cardenal primado nos comunicó a 
los estudiantes del último curso 
que aquellos que lo desearan po
dían recibir la ordenación de ma
nos del Papa durante la visita que 
éste iba a realizar en España. No 
obstante, y si bien el tema nos 
agradó a todos, decidimos unáni
memente ordenarnos en julio, dada 
la necesidad que esta diócesis tiene 
de sacerdotes. Llegada la hora,tres 
de nosotros teníamos problemas, 
ya que Pablo Ramón y yo no ha
bíamos cumplido aún los veinti
cuatro años, edad fijada para acce
der al sacerdocio, mientra que 
Chistopher no había sido ordenado 
aún de diácono. Así, pues, fue eso 
lo que nos llevó a los tres a ser 
ordenados tres meses después que 
nuestros compañeros.»

Con respecto a los pasos previos 
que se siguieron a la ordenación, 
nuestro interlocutor señalaba que, 
como todos los demás, realizaron 
unos ejercicios espirituales com
plementados con una preparación 
interna a nivel individual: «Yo me 
trasladé el día 25 de septiembre a 
Consuegra como diácono de la pa
rroquia y allí permanecí hasta el 28 
de octubre, que volví a Toledo para 
preparar el acto litúrgico celebrado 
en el polígono industrial, en el que 
los tres ayudamos a misa. Fue el 
domingo día 7 cuando nos trasla
damos a Valencia y allí nos junta
mos los 141 diáconos que íbamos a 
ser-ordenados, explicándonos por- 
menorizadamente cómo se iba a

Alfonso Montero, sacerdote to
ledano ordenado por el Papa

realizar el acto del día siguiente.»
A Alfonso Mantero le es muy 

difícil explicar lo que sintió cuando 
Juan Pablo II le ordenó sacerdote, 
si bien nos comenta que ha sido 
algo muy importante en su vida. 
«Como primera cuestión pensé que 
nuestra ordenación era una ofren
da muy bonita y sentí una gran 
alegría y paz interior al ver cumpli
da una etapa fundamental en mí 
vida.

En esos momentos tuve muy 
presente a mis padres, al seminario 
de Toledo, a mi parroquia de San
tiago el Mayor y a todos mis com
pañeros de carrera, sintiéndome 
también alegre y feliz por todos 
ellos.»

Si bien, como decía el recién or
denado sacerdote, ha concluido ya 
una etapa determinante en su vida, 
no es menos cierto que se abre otra 
de gran dedicación y a la que pien
sa entregarse en cuerpo y alma: 
«Creo que el Papa Wojtyla nos ha 
dado una imagen de gran sencillez 
y eso es muy importante porque 
también sencilla ha de ser la Igle
sia. Los curas jóvenes pienso que 
tenemos que aportar un espíritu de 
autenticidad y vivir de igual forma 
a la que predicamos, claro está, sin 
olvidar un factor tan importante 
como la alegría, porque nuestra 
Iglesia es también joven y alegre 
como joven, y alegre es la juventud 
de nuestro tiempo, a la que no po
demos olvidar.»

Por último, nuestro protagonis
ta nos comenta a título anecdótico 
que su padre no pudo asistir a la 
ordenación por encontrarse enfer
mo y que en ese día, ya histórico, la 
mayor anécdota a destacar fue la 
de la famosa mascletá, de la que 
habían sido ya prevenidos, pero 
que astistó hasta el Papa.
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González Olivé, en el acto de adhesión de Fepemta en Unipyme

«Hay que rescatar el orgullo 
de ser empresario»

Defender desde la más radical independencia los intereses de los 
pequeños y medianos empresarios en base a la solidaridad y la fuerza 
de su organización y, por ende, de sus asociados es el principio que 
inspira la línea de actuación de Unipyme, organización nacional de la 
pequeña y mediana empresa, que desde el pasado martes cuenta entre 
sus miembros con uno más: la Federación Provincial Empresarial 
Talaverana, que hace el número 216.102 entre las federaciones y aso
ciaciones agrupadas en torno a la organización que preside Fernando 
González Olivé.

El acto de ingreso en Unipyme 
por parte de Fepemta tuvo lugar el 
pasado martes en la sede de la Fe
deración Empresarial Talaverana y 
cont¿> con la presencia del propio 
señor González Olivé, del presiden
te de la Sociedad de Garantías Re
cíprocas en Toledo, César García 
Paniagua, y el propio presidente de 
Fepemta, José María R. de Fata, 
amén de medio centenar de miem
bros de la Federación Talavera, 
que, tras el acto propiamente di
cho, participaron en un vino de ho
nor.

Precisamente fue el presidente 
de Fepemta, que con su ingreso en 
Unipyme aporta a esta organiza
ción nacional las 1.102 empresas 
agrupadas en torno a aquélla, 
quien abrió el turno de interven
ciones, significando la importancia 
que este ingreso tenía para Fepem
ta después de «haber sido rechaza
da por otras organizaciones en las 
que se solicitó este ingreso»; se feli
citó después el &mor Fata de que 
Fepemta, antes del año de su cons
titución, haya conseguido el espal
darazo que supone el ingreso en 
Unipyme, y destacó el espíritu de 
solidaridad entre los distintos sec
tores que reina entre los asociados. 
Dijo después el presidente de Fe
pemta que se mostraba orgulloso

En una sesion en ¡a que quedaron varios asuntos pendientes

Concedido un millón de pesetas 
para las jornadas culturales

La aprobación del programa y el presupuesto para las jornadas 
culturales que se avecinan y el hecho de que varios asuntos de relativa 
importancia quedaran sobre la mesa y la circunstancia de que no 
hubiera asuntos de trámite urgente ni ruegos y preguntas fueron las 
notas más destacadas de la reunión ordinaria mantenida el pasado 
martes por la comisión municipal permanente, en la que se incluían 55 
asuntos en el orden del día.

Respecto a las jornadas cultura
les, se aprobó por unanimidad el 
programa presentado por la Dele
gación Municipal de Cultura y un 
presupuesto de un millón de pese
tas para el desarrollo de las mis
mas, que será invertido en una par
te importante en premios a las dis
tintas modalidades de concursos 
organizados. En cuanto a los asun
tos pendientes que quedaron sobre 
la mesa por no existir acuerdo so
bre la viabilidad de los mismos, 
cabe destacar que quedó pendiente 
el borrador del acta de 1$ sesión 
anterior; estas actas, como ya sa
ben nuestros lectores, vienen supo
niendo, semana tras semana, un 
verdadero conflicto para los miem
bros de la permanente, que en oca- 

_siones las impugnan y en otras tra
tan de modificarlas en asuntos 
esenciales. Otros puntos que que
daron pendientes fueron los referi
dos al estudio del nivel retributivo 
de un funcionario, a la adquisición 
de manoplas para el servicio de 
limpieza viaria y a una consulta 
urbanística realizada por Antonio 
González Torres.

No habrá modificación dé tarifas 
de auto-taxis

En otro orden de cosas, los 
miembros de la permanente acor
daron denegar la solicitud de los 
taxistas por la que pedían que se 
sometiera a una nueva regulación 
las tarifas actualmente en vigor. La 
comisión denegó la solicitud y las 
tarifas por ahora seguirán siendo 
las mismas. En cambio dieron el sí 
unánime a la transmisión de la li
cencia número 25.

En los últimos apartados del or
den del día se recogía el veredicto 
jurídico de dos tribunales, por los 
que se desestimaba la reclamación 
interpuesta por Antonio Fernán
dez Fuentes y tres más, en su caso, 
y se daba cuenta de la inhibición 
de la Magistratura de Trabajo so
bre la demanda de tres auxiliares 
contratados en otro. Los miembros 

de que ésta fuera una federación 
de pequeños y medianos empresa
rios y de que se hubiera conseguido 
el ingreso precisamente en una or
ganización que defiende estricta
mente los intereses de éstos. Fina
lizó advirtiendo que la adhesión de 
Fepemta en Unipyme no tiene na
da que ver con que la Federación 
de Empresarios de Toledo esté ad
herida a otra organización distinta 
y que «nosotros siempre querremos 
ir aunados cuando se trate de 
afrontar problemas que nos sean 
comunes».

UNIPYME, independencia 
radical

Tomó la palabra a cont inuación 
el présidente de UNIPYME, Fer
nando González Olivé, quien co
menzó explicando lo que era 
UNIPYME, «ia patronal de la pe
queña y mediana empresa», que 
nace en Zaragoza en julio de 1981, 
«desde la más radical independen
cia» y con la pretensión de defen
der los intereses de los pequeños y 
medianos empresarios a ésta aso
ciados, representándoles allí donde 
sea necesaria su presencia. A lo lar
go de su intervención, el señor 
González Olivé hizo especial hinca
pié en numerosas ocasiones a la 

de la comisión quedaron entera
dos. En el capítulo de apertura de 
establecimientos se acordó conce
der licencia a Consolación Gonzá
lez para un café-bar, que anterior
mente había presentado recurso. A 
esta misma señora se la concedió 
también licencia para adaptación 
de local con el fin señalado. Se con
cedió licencia de apertura, además, 
a otros cuatro solicitantes, con el 
voto en contra en uno de los casos 
de los dos representantes del PCE.

También en el apartado de 
obras municipales aparecía un 
buen número de asuntos, aprobán
dose *todos ellos de la manera que 
sigue: primera certificación por 
obras de reposición de aceras de la 
carretera k N-V, por valor de 

. 889.027 pesetas, a Procar; tercera y 
última certificación, por urbaniza
ción de la travesía San Benito, por 
valor de 05.842 pesetas, a Resty;. 
certificación única, por urbaniza
ción de la calle Sombrerería, por 
valor de 3.032.776 pesetas, a Gar
cía Fernández; certificación, única, 
por reposición del firme de la calle 
San Francisco, por valor de 
3.653.286 pesetas, a García Fer
nández; tercera y última certifica
ción, por urbanización del callejón 
de la Caridad, por valor de 150.647 
pesetas, a Resty; tercera y última 
certificación, por urbanización de 
la plaza Alférez Rojas y otras, por 
valor de 651.422 pesetas, a Resty, y 
también tercera y última certifica
ción, por urbanización de la plaza 
de San Miguel, por valor de 
289.451 pesetas, a Resty. Final
mente se aprobó la segunda certifi
cación por obras de construcción 
de 106 fosas en el cementerio mu
nicipal, por valor de 2.939.564 pe
setas, a Procar, S. A.

De los padrones presentados pa
ra el establecimiento de contribu
ciones especíales por diversos con
ceptos, fueron aprobados en su to
talidad por unanimidad, excepto 
aquellos que se referían a urb^nú 
zaciones, ante los cuales se abstu
vieron los comunistas. 

característica de «independencia 
radical y absoluta» que debe califi
car la actuación de Unipyme. qui
zás el elemento más claramente di- 
ferenciador respecto a la CEOE y a 
la CEPYME. organización esta úl
tima de la que el propio señor Gon
zález Olivé fue cofundador. 
También hizo hincapié el presi
dente de UNIPYME en la impor
tancia de los pequeños y medianos 
empresarios no sólo desde el punto 
de vista económico, sino también 
sociológico, y buena prueba de esa 
importancia es el hecho de (pie en 
la reciente campaña electoral todos 
los partidos políticos, «por primera 
vez en la historia», han incidido es
pecialmente eh las pequeñas y me
dianas empresas.

El 86 por 100 de los puestos de 
trabajo que hay en el país proce
den de la pequeña y mediana em
presa. Es sólo un dato, uno más, de 
la importancia de este sector en la 
economía española. «Uno a uno no 
somos nada —añadiría el señor 
González Olivé—, pero juntos, uni
dos, somos mucho y podemos ser 
más.» «Hay que rescatar el orgullo 
de ser empresario —diría más ade
lante, parafraseando al próximo 
presidente del Gobierno— y mos
trarnos orgullosos de estar gene
rando riqueza y puestos de trabajo 
desde la libertad -y la voluntarie
dad.» Por eso y para eso, Fernando 
González Olivé pidió a los gober
nantes «respeto a nuestra indepen- 
d e n c i a e in p r e s a r i a 1, sin 
intervencionismos ajenos en nues
tra labor».

La segunda parte de su inter
vención la consumió González Oli

Nos han contado...
... que una vez más la suerte y el tino a la hora de 

pronosticar los resultados de los encuentros de fút
bol corresporidientes a las quinielas se han posado 
en Talavera, y esta jornada han sido tres los millo
nes que un grupo de aficionados talaveranos han 
recibido como premio del Patronato a su buen tino 
a la hora de hacer pronósticos. La cosa no tendría 
mayor importancia si no fuese porque justamente 
una semana antes el mismo grupo de quinielistas 
había recibido otro sustancioso premio: 22 millones 
y medio de. pesetas para una inversión de alrededor 
del millón, cosa que no está nada mal. Y más si el 
grupo no es muy nuemroso, como así sucede, pero, 
por lo que que se ve, sí con mucho tiento y sabiduría 
a la hora de acertar en cuantos pronósticos realiza. 
Veinticinco millones de pesetas en el plazo de ocho 
días... no hay duda-que es un gran negocio, que lo 
que hace falta es que se repita, porque siempre que 
el dinero venga a Talavera, sea de donde sea, es 
bien venido.

... que, y estamos de enhorabuena, la artesanía 
talaverana también ha recibido un premio impor
tante. No es dinero, como en el caso de la quiniela, 
pero por lo que significa el premio es de igual e 
incluso mayor categoría: se trata del premio a la 
calidad con que por segundo año consecutivo ha 
sido agraciada la empresa de nuestra ciudad Artesa

Con 200.000pesetas de presupuesto

El lunes comienza la semana internacional 
de homenaje a nuestros mayores

El próximo lunes comienza la semana internacional de homenaje a 
nuestros mayores que ha programado el hogar del pensionista de nues
tra ciudad. Centro éste que en la actualidad está llevando a cabo 
importantes realizaciones, como pueden ser los cursos de terapia que 
se están impartiendo diariamente. La semana internacional de homena
je a nuestros mayores se desarrollará desde el lunes hasta el sábado y 
el presupuesto para realizarla asciende aproximadamente a unas 
200.000 pesetas.

El programa de actos comenzará 
a las once de la mañana del lunes 
en el salón del hogar con un pregón 
de la semana a cargo del director 
del instituto Padre Juan de Maria
na, Ignacio García Arribas. Tras el 
pregón se pasará a la inauguración 
de una exposición de dibujos y re
dacción infantil que han realizado 
los alumnos del grupo escolar Blas 
Tello, de Navalcán, y que tiene co
mo tema central la tercera edad.

Las doce de la mañana será la 
hora en que los pensionistas parti
cipen en la tradicional misa en la 
colegial, que será oficiada por el -

vos responsables de UNIPYME y FEPEMTA durante el acto de 
adhesión entre las dos organizaciones empresariales

vé en la relación de un decálogo de 
peticiones y exigencias que se les 
han de plantear a los nuevos go
bernantes para defender los intere-- 
ses xle las pequeñas y medianas 
empresas, concluyendo con la re
petición de dos ideas que para él 
son esenciales en la tarea de 
UNIPYME, que es, ya desde el 
martes, la de FEPEMTA: «recupe
rar el orgullo de ser empresario y 
transmitirlo a nuestros hijos y a 
nuestro entorno», y fomentar la 
unión entre los pequeños y media
nos empresarios para «ser más 
fuertes y desde la independencia 
defender nuestros intereses». El 
decálogo al que hizo mención, que 
coincide exactamente con las con
clusiones del Congreso Mundial de 
la Pequeña y Mediana Empresa, 
celebrado recientemente en nues
tro país, es el siguiente:
• Modificación del marco financie
ro para que permita acudir a los 
créditos en igualdad de condicio
nes con las grandes empresas y 
abaratamiento del dinero.

arcipreste de Talavera, don Nico
lás Fernández Marcóte.

La segunda jornada de esta se
mana se celebrará el martes día 16, 
y se realizará ál aire libre. Así, a las 
8,30 de la mañana alrededor de 500 
pensionistas talaveranos se despla
zarán a la localidad madrileña’de 
Talamanca del Jarama, donde en 
la finca «La Capea» se celebrara 
una fiesta campera, con suelta de 
vaquillas, comida de hermandad, 
baile y barra liQre de limonada. 

K miércoles, ‘fen el salón del ho
gar y a las 6,30 de"la tarde, se cele

• Cotización- y financiación de la 
Seguridad Social no por número de 
trabajadores, porque con ello se 
penaliza el empleo y a las pequeñas 
y medianas empresas.
• Un marco de relaciones laborales, 
diferenciado del de la gran empre
sa, más flexibilizado.
• Un tratamiento fiscal más justo y 
diferenciado también refiriéndolo 
a cada situación.
• Modificación de la ley de contra
tación del Estado.
• Que en los órganos de la Admi
nistración se reconozca la repre- 
sentatividad de UNIPYME.
• Distinción entre patrimonio per
sonal y de la empresa en las PME.
• Modificación de la ley de Arren
damientos.
• Modificación de la ley de Suce
siones, que grava a la PME.
• Y derecho a una mejor informa
ción y formación, solicitando a la 
Administración ayuda para conse
guirlo.

nía Talaverana. El premio lo recibirán próxima
mente Mauricio Delgado y Bernardo Corrochano, 
orgullosos propietarios de la empresa, en la capital 
de Paraguay, Asunción, en donde la cerámica tala- 
verana brillará a gran altura y estará representada 
por estos artesanos que a su ya larga serie de pre
mios y distinciones van a sumar este nueyo, el del 
premio'a la calidad, por segundo año consecutivo. 
Enhorabuena y que siga la rqcha es lo que deseamos 
desde estas páginas. .

... que algunos funcionarios talaveranos de los 
que se concentraron ante las puertas del Ayunta
miento en días pasados para pedir que se convocara 
un pleno en el que se estudiara la revisión salarial 
de los trabajadores municipales podrían encontrar
se con problemas en un futuro próximo. Al parecer, 
la intención en la cúspide de la Corporación munici-4 
pal será la de abrir expediente disciplinario a alali
nos de los implicados en la concentración y, según 
hemos podido saber de fuentes bien informadas, el 
alcalde habría solicitado al Gobierno Civil que san
cionara a varios de los componentes del comité de 
personal. La paradoja surge cuando el alcalde 
declara que está de acuerdo con las reivindicaciones 
del funcionariado, y para demostrarlo los sanciona 
cuando éstos piden que sean satisfechas.

brará un acto de convivencia con 
las actuaciones de la rondalla in
fantil de Oropesa y del humorista 
Julián Sánchez (El Lobo). La cuar
ta jornada se llevará a cabo el jue
ves día 18, con la celebración de un 
baile en los salones del hogar.

A las 6,30 de la tarde del viernes 
los pensionistas talaveranos po
drán contemplar en el salón de ac
tos del instituto Padre Juan de 
Mariana la actuación del grupo de 
coros y danzas del Real de San Vi
cente.

La clausura de esta semana in
ternacional de homenaje a nues
tros mayores se realizará el sábado 
en el salón de actos del instituto 
politécnico Juan Antonio Castro, 
con la actuación, a las once de la 
mañana, de la rondalla y coro del 
hqgpr y la entrega de premios de 
Josj concursos que se desarrollarán 
durante esta semana.
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Cultivo de cebollas por siembra directa
La técnica del cultivo de cebollas por siembra direc

ta, en sustitución del tradicional por trasplante, tiene 
su motivación en función de la disminución de mano de 
obra que representa, así como de los menores costos de 
producción en general en comparación con el sistema 
de cultivo por trasplante.

Las técnicas que se describen son válidas para todas 
las variedades de cebollas, desde las babosas a la grano 
de oro, pasando por las de deshidratación. No obstante, 
las referencias directas han sido obtenidas en la varie
dad grano de oro, que en nuestra región supone el 65

Se siembra a una profundidad 
de dos centímetros, depositando de 
100 a 150 semillas por metro cua
drado, equivalente a unos siete o 
diez kilos de semilla por hectárea. 
No hay que efectuar aclareos aun
que salgan muchas plantas juntas, 
pues ocurrirá que el volumen del 
bulbo será más pequeño, pero ello 
puede incluso facilitar la comercia
lización.

En referencias obtenidas por $8- 
rias agencias de Extensión Agraria, 
una forma práctica de realizar la 
siembra es utilizando una máquina 
sembradora de cereales que se re
gula previamente a la cantidad de 
semilla a utilizar; también puede 
sembrase a mano,.aunque lo ideal 
es utilizar una máquina sembrado
ra de precisión. En todo caso es 
muy importante, para obtener una 
buena nascencia, el efectuar un pa
se de rulo después de la siembra 
con un rulo no acanalado.

Para el abonado resulta conve
niente la incorporación de 30 uni
dades fertilizantes de nitrógeno, 
fósforo y potasa antes de la siem
bra. Durante el cultivo, desde que 
la planta tiene tres hojas hasta que 
el bulbo tiene el tamaño de unos 
cuatro centímetros de diámetro, es 
necesario incorporar unos 500 kilo-

gramos por hectárea de sulfato 
amónico en varias aportaciones.

La escarda química es impres
cindible, ya que no se puede dar 
labores entre líneas.

Lucha contra plagas
Según los técnicos de la Conseje

ría de Agricultura, el sistema más 
idóneo de lucha contra las malas 
hierbas en este sistema de cultivo 
es el siguiente:

— Aplicación de un herbicida 
inmediatamente después de sem
brar, dando un riego después de la 
aplicación. Se han obtenido buenos 
resultados con productos a base de 
propacloro y DCPA en dosis de 
seis a diez kilos por hectárea, según 
producto, empleando 500 litros de 
agua por hectárea en pulveriza
ción.
. — Aplicación de ,-herbicidas 
cuando la planta tien^ cuatro ho
jas. En esta aplicación pueden uti
lizarse productos a base de ioxinil, 
oxifluorfeno y algún otro, en dosis 
variables según producto.

En todo caso se hace imprescin
dible la aplicación de herbicidas en 
estas dos fases para dominar las 
malas hierbas.

Son precisos unos 16 riegos en

por 100 del total de cebolla que se cultiva. Debe elegir
se un suelo que no sea demasiado fuerte y desmenuzar
lo bien con pases de grada sucesivos, así como un 
rulado antes de la siembra, para facilitar la localiza
ción de la semilla.

La cebolla sembrada directamente tiene un creci
miento mucho más rápido que las trasplantadas, y así, 
realizándose la siembra un mes más tarde que el tras
plante la maduración es al mismo tiempo. La época de 
siembra más idónea para la región es a finales de 
marzo. - x

total, con una dotación de 50 a 60 
litros por metro cuadrado en cada 
riego. El máximo de riegos es cuan
do la planta tiene seis a ocho hojas 
y reduciendo a la mitad cuando el 
fruto ha conseguido su tamaño de
finitivo..

Es conveniente dar un riego an
tes de la recolección para obtener 
un tempero óptimo. La recolección 
puede hacerse a mano, si bien, téc
nicos del Servicio de Extensión 
Agraria y algunos agricultores co
laboran para poner a punto un sis
tema mecánico de recolección que 
ya está dando buenos resultados.

El mildeu es una enfermedad 
producida por un hongo interno y 
se manifiesta por el amarilleamien- 
to de las partes atacadas, que des
pués se sacan. »Para su lucha se 
emplean productos cúpricos y és
tos combinados con zineb y maneb; 
es importante el cobre, ya que ayu
da a la obtención de buen color de 
los bulbos.

Las moscas ponen los huevos en 
la base de la planta, en el cuello, de 
la que salen larvas que producen la 
podredumbre de la cebolla. Se tra
tan con febthion, diazinon y dime- 
toato.

.Marcelo LOPEZ MEGIA

Cocina 
regional

Problemática de las semillas certificadas
Han sido retiradas las subvenciones directas a las 

semillas certificadas. En España el índice de utiliza
ción de la semilla es bajo. El agricultor opina que la 
semilla' certificada es cara y que la eliminación de la 
subvención ha sido precipitada. Por otra p_arte, existe 
una sobredimensión en cuanto al número de empresas 
dedicadas a la selección. La elevación del consumo a 
un 25 por 100 es el objetivo del 1NSPV (Instituto 
Nacional de Semillas y Plantas de Vivero).

La Administración ha retirado la subvención a Ja 
semilla certificada en unos momentos inoportunos da
da la actual situación del campo, sequía, catástro
fe, etc. Y para la situación pone a disposición de los 
agricultores una partida crediticia de 8.000 millones 
de pesetas al 7 por 100 y en pago aplazado de nueve 
meses. Precipitación y falta de solución son las dos 
características más importantes de la salida del Go
bierno al tema de las semillas certificadas.

El grado de utilización de semillas certificadas es 
bajo, el 9 por 100 en trigo y el 10 por 100 en cebada. 
Mientras que en la Comunidad Económica Europea su

índice de utilización es del 50 por 100 como media. 
Ante esta situación, el INSPV quiere que llegue el 
índice a un 25 por 100, y pone los siguientes apartados 
a favor de la utilización:

— Puede ahorrarse semilla el agricultor porque tie
ne garantizados unos mínimos.

— Que se sabe la variedad y calidad.
— Limpieza de la semilla.
— Que contamos con excelentes calidades autócto

nas.
— Semillas tratadas contra plagas.
Sin embargo, en contra de las semillas certificadas 

se apunta lo siguiente:
— Es cara.
— Sobredimensión de casas comerciales.
— Poco conocimiento.
— Utilización de semilla clandestina, trueque de 

zonas.
— Las casas comerciales no tienen campos de expe

rimentación más accesibles al agricultor.

Refranero

DUELOS Y QUEBRANTOS
Fritada de huevos revueltos 

con torreznos de jamón, chori
zos, tocino vetado y sesos de 
cordero. Se fríen todos estos in
gredientes y luego se estrellan 
los huevos. Se revuelve bien to
do con cuchara de palo hasta 
que esté frito el huevo. Se utili
za únicamente el aceite de los 
torreznosi

Ayudas a industrias 
agrarias afectadas 
por el síndrome 
tóxico

En el «Boletín Oficial del Esta
do» del 29 de octubre apareció pu
blicada una orden por la que se 
regulan las ayudas económicas y 
técnicas, a fondo perdido, a explo
taciones agrícolas y pecuarias en 
situación de crisis derivada de la 
afectación por el síndrome tóxico.

Los agricultores afectados por el 
síndrome tóxico que con motivo de 
su enfermedad tengan dificultades 
económicas para proseguir el nor
mal desarrollo de sus explotaciones 
agrarias o pecuarias de carácter fa
miliar, podrán solicitar ayudas a 
fondo perdido o el asesorainiento 
técnico necesario para paliar estas 
deficiencias con el fin de que al
cancen los niveles habituales ante
riores a la enfermedad las mencio
nadas exnlotaciones.

Para la obtención de las mencio
nadas ayudas será necesario pre
sentar la siguiente documentación:

— Solicitud del afectado o re
presentante, ajustada al modelo 
que será facilitado por los organis
mos provinciales del Plan Nacional 
para el síndrome tóxico. En dicha 
solicitud se harán constar los datos

— Si noviembre empieza bien, confianza ha de tener.
— Si en noviembre oyes que truena, la cosecha siguiente será buena..

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

Provincias
Cebada

Lentejas
Cordero

Oveja
Porcino

Conejo Leche oveja2 carreras 6 carreras Hasta 15 Kg. Hasta 25 Kg. Selecto Normal
Albacete 17,60 17,10 60 390 350 ' 60 127 * 123 s 220 82Tendencia . Sube Sube Estable Estable Estable Estable Estable Estable" Sube Sube
Ciudad Real 18 17,50 _ 400 285 55 90Tendencia Estable Estable — Estable Estable Estable — — —' Estable
Cuenca ■ 17

Estable
17,35 50 280 240 121 3.200 220 9,50 

EstableTendencia Estable Sin mer. Estable Estable — Estable Estable Sube
Guadalajara 17,50 10,80 65 300 230 60 130 128 210 73Tendencia Estable Estable Sin mer. Estable Estable Estable Estable Estable Estable Alza
Toledo 18,50 ■ 18 60 400 300 70 124 118 185 75'Tendencia Estable Estable Sin mer. Estable Alza Estable Alza Alza Estable Estable

Otros precios

identificadores de la explotación y 
del titular, esté o no afectado, ex
presándose de manera cuantifica- 
da la ayuda económica que sé pre
cise o el asesorámiento técnico que 
sea necesario para restablecer el 
normal funcionamiento de la ex
plotación, con expresión de si es
tán afectados o no por el síndrome 
tóxico. Asimismo se deberán acom
pañar cuantos documentos sean 
necesarios para acreditar la ayuda 
que se pide.

— informe médico de la unidad 
de seguimiento que corresponda, 
en el que conste que el agricultor o 
agricultores están afectados por el 
síndrome tóxico, con expresión de 
la fecha de inicio de la enfermedad.

— Informe socio-familiar de la 
asistente social donde se ponga'de 
relieve la situación de necesidad 
que origina la ayuda en relación 
con las manifestaciones hechas en 
la solicitud.

— Informe-propuesta de los ser
vicios técnicos de la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación, en el que 
se evalúen ía cuantía de la ayuda 
necesaria para restablecer el nor
mal funcionamiento de la explota
ción.

Recibido el expediente en las di-

Alfllfa X ‘ Yer°S: Albacete’ 29 e" Guadalajara y 28 en Toledo. Vezas: A 40 en Albacete y 45 en Guadalajara.
AnfTnLA - A?Q'-dad r’ Fo”Ca y Guadalajara y 14 en Toledo. Garbanzos: A 80 en Guadalajara. Patata: A 18 en Guadalajara y 20 
Vtaltim£ A 135™ A8lhen tC1Uidad Ree? / G“adalajara y 209 en Toledo. Vino blanco: A 130 en Albacete, Ciudad Real, Guadalajara y Toledo. 
180 /n Albacete, loo en Ciudad Real 140 en Guadalajara y 142 en Toledo. Aceite de oliva: A 200 en Albacete, 170 en Ciudad Real,

' R0°pn A?ha d+l k 10°Ae«-Tü er°’ Lech*.catrT? A GuadalaJara- Lana: A 90 en Albacete. Ajos: A 100 en Albacete y Cuenca..Almendra: A
JL A^ "A Cutenca: Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Centeno: A 18 en Albacete. Azafrán: A 80.000 en 

' A 11 en Alffite ' A 97 en Alb®cete y 10° en Cuenca- Manzana: A 22 en Albacete. Pimientos: A 44 en Toledo. Judías: A 45 en Toledo, Cebolla:

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de CastHla-La Mancha.)

recciones provinciales o delegacio
nes, en su caso, junto con el infor- 
me-propuesta de Agricultura, sus 
titulares dictarán la resolución que 
proceda, sin que puedan- transcu
rrir más de cuarenta y cinco días 

-hábiles en la tramitación de esta 
ayuda, contados a partir del si
guiente a la entrada de la solicitud 
en la unidad de seguimiento o de- - 
legación.



n-xi-1982 ---------------------- - -------------------------------------- toledo provincia^
_ Belvís de la Jara_______________________ :__________________________ __

La escuela arciprestal, de nuevo en marcha
BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto.
Cuando el pasado día 4 llegó el Papa a Toledo, 

nuestro señor cardenal hizo referencia en su saludo a 
los más de cinco mil catequistas de la diócesis. Mu
chos de ellos estaban allí, en un lugar destacado, acla
mando, escuchando al Santo Padre y robusteciendo su 
fe y esperanza cristiana con sus palabras. Así lo atesti
guaban las diversas pancartas, todas del mismo tama
ño y con la misma inscripción, y en las que figuraban 
los nombres de lás diversas escuelas de catequistas de 
¡a diócesis: Cuerva, Méntrida, Escalona, Fuensalida, 
Recas. Y entre ellas figuraba también la pancarta de 
Belvís. Porque los catequistas de Belvís también esta
ban presentes en el acto y porque también en Belvís 
existe una escuela de catequistas. Una escuela de cate
quistas que, además, es arziprestal, pues reúne a cate
quistas de Robledo, La Nava, Aldeanueva, Alcaudete 
y Belvís. .

Pues bien, nuestra escuela de catequistas ha vuelto, 
de nuevo, a abrir sus puertas. Desde hace dos sábados 
se pueden ver a los diferentes grupos que acuden 
desde sus respectivos pueblos a formarse en su voca
ción evahgelizadora, a convivir por unas horas y a 
manifestar así, públicamente, su fe. Son mayoría de 
muchachos y muchachas jóvenes, que no tienen reparo 
en pasar aquí las tardes libres del sábado y que. con

alegría e ilusión, desean fortalecer y alimentar su fe 
para así poder comunicarla y enseñarla mejor a los 
demás, en su tarea de catequistas parroquiales.

Cada grupo acude con su párroco respectivo, que 
son los profesores y animadores de la escuela, aunque 
también algún seglar participa en la docencia.

De momento reciben clases sobre catequética y el 
misterio cristiano, para más adelante estudiar los sa
cramentos, la Iglesia, historia de la catcquesis y psico- 
pedagogía.

Este es el segundo año que funciona la escuela y hay 
que resaltar la constancia de todos en asistir a las 
clases, pese a tener que desplazarse. También hay que 
hacer constar la gran cantidad de catequistas nuevos 
que se han matriculado este curso, prueba evidente 
del entusiasmo reinante y de que los seglares cristia
nos comprenden el papel e importancia que tienen en 
la transmisión y educación de la fe cristiana.

El curso de la escuela arciprestal de catcquesis co
menzó) el pasado 31 de octubre con un saludo-convi
vencia, la primera lección del curso y un acto de 
oración comunitaria en la parroquia ante Jesús Sacra
mentado. Y es.que la amistad y fraternidad entre 
todos, la formación seria y profunda de la fe y la vida 
interior de todos y de cada uno son los logros que se 
buscan en nuestra escuela de catequistas.

Madridejos_____________________________________________________ _

El Gobierno concede un millón de pesetas 
a los cofrades de Semana Santa

MADRIDEJOS. Jesús Mora López.
La Semana Santa está muy arriagada en Madridejos. Esos días se 

vive en esta población manchega con un sencillo y emotivo espíritu 
religioso. Existen cinco cofradías con más de quinientos cofrades. Cada 
cofradía cuenta, al menos, con dos pasos y dos carrozas. Hasta ahora, 
las carrozas durante el año estaban guardadas en la ermita de la 
Caridad, situada junto a donde se levantó la primera iglesia en Madri
dejos, la iglesia de Santa María, hoy ya desaparecida.

Esta ermita se encuentra total
mente ocupada por todas las carro
zas, sin que sea posible practicar 
allí ningún culto. Además, la fábri
ca de esta iglesia, principalmente 
su techumbre, se encuentra en má- 
lísimas condiciones. Es necesario 
reparlo si no se quiere ver hundir. 
Junto a esta ermita de la Caridad 
hay unos corrales propiedad tam
bién de la parroquia. Se iniciaron

unas negociaciones entre parroquia 
y cofradías. Hubo proposiciones de 
emprender conjuntamente ha repa
ración de la ermita y la construc
ción de unas naves pará poder 
guardar las carrozas durante todo 
el año. para ello se proponía hacer 
una cuestación popular. No hubo 
acuerdo en este sentido y se llegó a 
la conclusión de que las cofradías 
se encargarían de la construcción

de unas naves para sus carrozas en 
el terreno contiguo a la ermita y la 
parroquia; con una comisión nom
brada al efecto se encargaría de las 
obras de reparación de la Caridad. 
Las cofradías han iniciado sus tra
bajos, y gracias a pnas gestiones de 
la Diputación Provincial y de Ra
fael Arias Salgado, el Consejo de 
Ministros celebrado el pasado día 
1 de octubre acordó conceder una 
subvención de un millón de pese
tas para estas obras.

Como el presupuesto de la obra 
asciende a 1.412.203. la diferencia 
de las 412.203 pesetas las pagarán 
todos los cofrades. Las obras se 
han adjudicado a Eulogio Zamora- 
no, quien ha hecho una rebaja de 
245.105 pesetas.
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■ TOTANES: MODIFICADAS LAS TARIFAS DE DISTINTAS ORDE
NANZAS FISCALES.— La Corporación Municipal celebró una sesión 
extraordinaria en la cual acordo la modificación de las tarifas de 
distintas ordenanzas fiscales, las cuales se encuentran expuestas al 
publico en la secretaría de este Ayuntamiento por plazo de quince días 
hábiles, para oír las reclamaciones que pudieran derivarse. En caso de 
no presentarse reclamaciones, este acuerdo tendría el carácter de 
definitivo.

Las tarifas modificadas de dichas ordenanzas se corresponden con 
las tasas de licencias por construcciones y obras; así, la licencia de 
obra será el 1,50 por 100 sobre el importe del proyecto la apertura de 
una ventana o balcón, etc., 300 pesetas; la apertura de una puerta 
normal se fija en 400 pesetas; la apertura de una puerta falsa, en 500 
pesetas; después, la licencia de derribo de un edificio viejo costará 
2.000 pesetas, y la licencia por obra menor, también 2.000 pesetas.

Otras son las tasas por el consumo de aguas potables; la licencia 
municipal para el enganche de la red general supon - drá 1.000 
pesetas. Y, por último, el arbitrio no fiscal de perros: por cada perro 
de guarda de casa, labranza, ganado, etc., 300 pesetas, y por cada perro 
de caza, lujo o galgo, 500 pesetas.
■ AMPLIADAS 700 LINEAS EN LA CENTRAL TELEFONICA DE 
CONSUEGRA.— Ha tenido lugar la ampliación de 700 líneas en la 
central telefónica automática de Consuegra, perteneciente al sector de 
Madridejos. Con esta mejora la nueva capacidad de esta central será 
de 1.500 abonados, lo cual mejora la capacidad para atender nuevas 
peticiones.

El importe de esta obra ha ascendido a 66.255.000 pesetas.
También se ha ampliado la central telefónica de Ontígona, pertene

ciente al sector de Ocaña. Así, la nueva capacidad de esta central 
alcanza la cifra de 90 abonados. El importe de esta ampliación ha 
supuesto la cantidad de 2.635.000 pesetas.
■ XIV CATA DEL VINO NUEVO Y ANOCHECER POETICO EN 
VALDEPEÑAS.— Patrocinado por el Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen Valdepeñas, se ha convocado el XIV Cata del 
Vino Nuevo. Por este motivo, el grupo artístico-líterario El Trascacho, 
de Valdepeñas, convoca a todos los poetas al Anochecer de Vino y 
Versos.

En el concurso cada poeta podrá concursaccon un solo trabajo, que 
será original, inédito y escrito en castellano. La extensión de los 
trabajos será libre, escrito a máquina por triplicado, y mediante el 
sistema de plicas se enviarán al grupo artístico-líterario antes citado, 
sito en la calle Buensuceso, 75, Valdepeñas, antes del 15 de este mes. 
■ CURSO DE NUEVAS TECNICAS DE VENTA.— Organizado por la 
Cámara Oficial de Comercio e Industria y patrocinado por el Instituto 
de Reforma de las Estructuras Comerciales (IRESCO), se va a dar un 
curso sobre nuevas técnicas de venta. Las fechas de dicho curso serán 
del 15 de noviembre al 2 de diciembre, de 19,30 horas de la tarde a 
las 22 horas de la noche. Los días serán los lunes, martes, miércoles 
y jueves.

Para mayor iñformación dirigirse a la Cámara Oficial de Comercio 
e Industria de Toledo, sita en la plaza San Vicente, 3, de Toledo.
■ MEJORADA: APROBADO EL EXPEDIENTE DE CREDITO NU
MERO DOS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el 
expedienta de modificación de créditos número dos, dentro del vigente 
presupuesto ordinario, lo cual se hace público en virtud de lo dispues
to en el real decreto de 16 de enero de 1981, el cual se halla expuesto 
al público en la secretaría municipal durante el plazo de quince días,' 
al objeto de oír las reclamaciones oportunas que pudieran derivarse.
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Cuando prácticamente está concluida

La recolección azafranera, 
algo superior 
a la de años anteriores

Un año más la recolección del azafrán se encuentra dando los 
últimos coletazos y una vez más la cosecha lleva trazas de convertirse 
en buena, a tenor de las últimas informaciones recogidas en la zona 
propiamente azafranera. No obstante, en principio se temía muy mu
cho por los frutos finales de la cosecha al no llover y estar en unas 
condiciones medianas. Sin embargo, las últimas lluvias ocurridas y el 
buen clima que ha disfrutado la zona ha hecho posible que la situación 
del campo azafranero mejorara ostensiblemente, y más si se tiene en 
cuenta que la temporada es corta, por lo cual el producto requiere unas 
condiciones buenas en el tiempo anterior a su recolección.

La comarca azafranera por exce
lencia es la comprendida por los 
términos de Consuegra, Madride- 
jos y Villafranca de los Caballeros; 
éstas son las más importantes, 
aunque no las únicas, pues cuentan 
con la gran mayoría de campos 
sembrados de azafrán. Indudable
mente en orden de importancia 
destaca Madridejos, pueblo con 
mayor extensión, pero no se queda 
atrás Villafranca al contar con una 
importancia global superior, y, fi
nalmente, Consuegra, también aza
franera por antonomasia, pero con 
menor extensión de cultivo que las 
dos anteriores.

Por ser un cultivo que requiere 
un esfuerzo y una dedicación con
tinua en el laboreo y la recolección 
y realizar a mano sin ningún tipo 
de maquinaria, la extensión de te
rreno dedicado al cultivo ha bajado 
considerablemente; donde más se 
ha apreciado es en Madridejos. Las 
razones del menor terreno cultiva
do apuntan en el abaratamiento 
del producto de cara a los merca
dos exteriores, así como el excesivo 
cuidado que requieren los azafra
nales. La cotización del azafrán se 
sitúa como otros productos de cali
dad por peso y su valor por gra
mos.

El cultivo del azafrán cuenta con 
siglos de historia, además de que el 
azafrán manchego es apreciado nó 
sólo a nivel nacional y europeo, si

no que trasciende otras muchas 
fronteras, alcanzando gran renom
bre cuando se habla del «oro» man
chego. Y todo esto a pesar de las 
diferentes especies y la correspon
diente cotización que cada una al
canza, pues en su cultivo concurren 
circunstancias como pueden ser los 
terrenos, las variedades de los bul
bos, etc.

Madridejos ha contado este año 
con 190 hectáreas, aproximada
mente, de azafranal, alcanzándose 
unas cuatro mil libras, es decir, 
unos mil ochocientos cuarenta ki
los de azafrán ya tostado, que vie
ne a suponer unos ciento treinta y 
seis millones de pesetas, lo cual da 
idea de la importancia de este pue
blo.

Villafranca de los Caballeros, 
por su parte, cuenta en su territo
rio con un 60 ó 70 por 100 de aza
franales del total de la comarca y, 
más que nada, sirve de ayuda a las 
economías familiares, debido a que 
la temporada es corta —de veinte a 
treinta días—, aunque la dedica
ción es total y plena al necesitar 
una esmerada puesta a punto y un 
cuidadoso proceso hasta tenerlo 
tostado y recogido.

Por lo general, cualquier planta
ción sirve para unos tres años. En 
la primera postura es donde se ob
tiene el mayor rendimiento; en la 
segunda se reduce considerable
mente el producto, y en la tercera 
y última, si el terreno es bueno,

Recogida del 
azafrán en 
Madridejos

aún se alcanza rendimiento, mien
tras que si el terreno no es de cali
dad baja bastante la producción.

Beneficios saneados
Los vecinos de Villafranca se de

dican mayoriamente a la recolec
ción del azafrán. Así, de esta mane
ra, alrededor de 800 familias cuen
tan con cinco o seis fanegas de te
rreno como mínimo, alcanzando 
algunas de ellas hasta cerca de 30 
fanegas. Con un terreno en buenas 
condiciones, cada fanega produce 
una media libra, lo cual, si tenemos 
en cuenta que la libra —de 440 a 
470 gramos— alcanza alrededor de 
las 35.000 pesetas, los beneficios 
que se obtienen de este producto 
son muy saneados.

A pesar del considerable valor 
del azafrán, las familias no venden 
el producto inmediatamente, sino 
que esperan que se revalorice, lo 
cual se produce año a año. Para 
esto existen, concretamente en Vi
llafranca, una media docena de co
rredores que se encargan de com
prar el azafrán y elaborarlo cuando 
no lo está, y ellos se encargan de 
comercializarlo de cara al exterior, 
siendo Japón e Italia, entre otros, 
dos países a los que va dirigido el 
producto, y a pesar de la fuerte 
competencia de países norte-afri

canos, como Túnez y Argelia. En 
su afán de no vender, estas fami
lias almacenan hasta 20 y 25 libras, 
q’ue conservan una vez pelada y 
tostada con ascuas de carbón; así 
se seca pacientemente hasta que 
desaparece la humedad, durando 
mucho tiempo sin lugar a estro
pearse.

La recogida se realiza todos los 
días, sobre todo por las mañanas. 
Cada bulbo o cebolla que produci
rá la rosa —con un coste de más de 
1.500 pesetas la fanega de 35 ki
los— reproduce cinco o seis tallos 
que van apareciendo indistinta
mente y que las expertas y cuida
dosas manos van recogiendo a me
dida que salen. Por esta razón, el 
esfuerzo es continúo. Día a día hay 
que asistir a los azafranales y reco
lectar los que han surgido y están 
ya hechos.

Si la actual cosecha no se perdió 
por la falta de aguas, se debió en 
parte a las últimas lluvias, además 
de contar con una buena tempera
tura, ya que las noches no han sido 
frías y la rosa se ha abierto normal
mente. Además, los cultivadores 
azafraneros toman las precaucio
nes oportunas para que los ratones 
no estropeen los campos. Para ello 
se echan humazas por unos canales 
especialmente acondicionados por 

donde se aprecian las pisadas de 
los roedores. Una vez realizado es
te acontecer se prende el tóxico pa
ra que mueran y no entorpezcan la 
salvación de los terrenos azafrane- 
ros.

El terreno no suele ser propio, 
sino que se tiene una extensión, lo 
que se denomina «suerte» —1.410 
metros cuadrados— o varias que se 
arriendan al propietario, dándole 
una determinada cantidad da aza
frán ya tostado por cada uno de los 
años que se puede explotar.

Para finalizar, en Consuegra, co
mo en Madridejos y Villafranca, 
los resultados han sido similares. 
Incluso parece que la cosecha ha 
sido inferior a la de años anterio
res. No obstante, falta por deter
minar datos exactos, pues quedaba 
por recolectar todavía algún terre
no. Sin embargo, las esperanzas 
por parte de los azafraneros no son 
muy halagüeñas por lo visto.

Como conclusión final, se puede 
decir que el dinero que se obtiene 
de la venta va destinado a comprar 
ajuares para aquellos que van a ca
sarse, a la adquisición de algún 
mobiliario para el hogar, comprar 
algunas faneguillas de terreno o al
gún solar para edificar, así como 
para las necesidades más imperio
sas, que nunca faltan.

- - - agenda provincial toledana

Toledo, hoy
A LAS 12.15:
• Biblioteca del Museo Sefardí. (Ca
lle San -Juan de Dios, s/n.) — Confe
rencia sobre J.as sinagogas toleda
nas-. por María Elena Gómez More
no.
A LAS 19,30:'
• Aula magna del centro San Juan de 
la Penitencia.— Conferencia sobre 
«La prensa y las elecciones», por Vi
cente Verdú.

EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables. de 18 a 21 horas.

__ Toledo, ayer___
11 de noviembre de 1144: Alfon

so VII dona el castillo de Ol
mos a la Orden del Hospital. 
Estando Alfonso VII el em

perador en Toledo durante to
do el mes de noviembre de 1144 
recibió al prior de la Orden del 
Hospital, don Gerardo, que le 
expuso las necesidades de sus 
militantes.

Alfonso VII determinó entre
garle el castillo de Olmos «que 
está en el territorio de Toledo, 
entre Canales y Calatalifa»; en 
la donación entran todas sus 
tierras y pertenencias, viñas, 
montes, pastos y molinos.

Este castillo fue obra de mo
ros y una importante defensa 
contra los reyes cristianos. Al
fonso VII le conquistó en 1079 
y dejó en él una guarnición muy 
nutrida de guerreros.

En las acometidas de los al
morávides fue destruido, y aho
ra le entrega el rey castellano a 
los hospitalarios, que vuelven a 
repoblarle.

Resistió en 1196 la embesti
da de los almohades y duró su 
importancia hasta el reinado de 
Juan II, en el que Enrique IV y 
otros magnates que se hallaban 
en Ulescas «marchan desde allí 
al castillo de Olmos, que es de 
la Orden de San Juan y está por 
las riberas del Guadarrama, 
cerca de Casarrubios».

Clemente FALENCIA

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De .10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a .14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
. Taxis (cuesta del Alcázar): 

»22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2£ 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
, 91:222 29 51,

 Horarios ____
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

*.20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18T, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13.
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 5* 
Hidroeléctrica: 80 17 14. .
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73 
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepolvedana: 80 64 14.

Nacimientos 
y matrimonias

Nacimientos: Beatriz, hija de Jo
sé Luis Santos y Amadora (lutié- 
rrez: Laura, hija de José Martín e 
Isabel Méndez; Juan Miguel, hijo de 
José María Gutiérrez y María cíe los 
Angeles Escribano; Laura, hija de 
Bertiardo López y Alfonsa Gómez; 
Marta, hija de Alfredo Melgar.y Sa
grario del Alamo; Gema, hija de 
Emilio Campos y Sagrario Arcos; 
Jonatan, hijo de Felipe Talaban y 
María de los Angeles Romera.

Matrimonios: Antonio Aparicio 
Moreno y María Luisa Sánchez Gar-

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 16 gra
dos a las 16 horas; mínima, cinco 
grados a las 8,30; a las 13 horas, 13,1 
grados. Humedad relativa del aire: 
67 por 100. Presión atmosférica: 
724,4 milímetros. El día transcurrió 
con cielo despejado y bancos de nie
bla por la mañana y nubosidad va
riable por la tarde; el viento fue flo
jo del Norte.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 7,56 horas; se pone a las 
18,44. Duración del crepúsculo: 28 
minuto^. La luna sale a las 3,19; se 
pone a las 16,19. Fase lunar: cuarto 
menguante.

« de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, . 25, teléfono 
806216. Administraciórf, te
léfono 801887.

Farmacias
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (hasta las 
diez).

Alberto Martín García-Cuerva.— 
I ornerías, 16 (toda la noche).

TALAVERA
Argimiro García Muñoz.— Puer

ta de Cuartos, 8 (hasta las diez).
Manuel de Pereda Rochelt.— Ca

rretera de Cervera, 47 (toda la no
che).

Horario  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00'(A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

Cartelera____ -
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) 
A las 6,30 y 9: «El bueno, el bruto, y 
el cinturón de oro». Todos los públi
cos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,30. 
7,15, 8,45 y 10,15:-«Aquella casa de 

. las afueras». Mayores 14 años.
Teatro De Rojas.— (Plaza Ma

yor, 4. Teléfono 223970.) A las 7 y 
10: «El halcón maltés», dé John H lis
tón. Dentro del ciclo de cine negro 
organizado por el Cine-Club Muni
cipal.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«En qué lío me han metidv»» de En- 
Yique Guevara. Mayores 18 años.

r-Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

515
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Fútbol sala Talavera__________________ z _______________

peña el Seis, Monturas Lucas y Talavera 
encabezan las clasificaciones de sus categorías

Han comenzado ya a disputarse 
en el polideportivo municipal las 
competiciones de fútbol sala co
rrespondientes a las categorías de 
alevines, infantiles y veteranos. Un 
año más, que se espera no padezca 
jos mismos errores organizativos 
¿e pasadas temporadas y que por 
el momento hace augurar que va a 
ser así, ya que al menos en cuanto 
al comienzo de la competición se 
han ganado unas fechas de cara a 
no acabar entrado el verano. Por lo 
que respecta al fútbol sala vetera
nos hemos de significar que son 
muchas y muy agradables las nove
dades registradas, entre las cuales 
las más importantes son las incor
poraciones de futbolistas de cate
goría contrastada profesionalmen
te, como el caso de Marino y Ange- 
lín —este último aún en el Talave
ra C. F. la temporada anterior—, 
•que vendrán a dar mayor espec
táculo a este deporte, que poco a 
poco, y a pesar de que aún es des
conocido por el gran público, va 
calando en la afición talaverana. 
Lunes y viernes son los días en que 
se dispután partidos de veteranos, 
mientras que el fin de semana que
da para alevines e infantiles, siem
pre en el polideportivo municipal 
de La Alameda.

Después de haberse disputado 
dos jornadas, en alevines encabeza 
la clasificación el Talavera, que ha 
ganado sus dos partidos con ain- 

• plios marcadores, habiendo conse
guido 17 tantos por ninguno en 
contra y teniendo a su jugador Is
rael Rosado como máximo golea
dor, con nueve tantos. Siguen al 
Talavera, también con dos victo- 

u. rias sobre dos partidos jugados, 
Churrería Jovián y Armería la Pa
loma. En cuanto a infantiles sigue 
siendo el Monturas Lucas quien 
marca la pauta, contando esta tem
porada con los refuerzos de Maes
tro y Carlos Lucas Cifuentes, ha
biendo logrado hasta el momento 
21 tantos a favor por tan sólo uno 
en contra. Junto con el Monturas 
se advierten, en pugna por los pri
meros lugares de esta clasificación,

Clasificaciones__
VETERANOS

J. G. E. P. F. C. Pts.
Peña El Seis ... 2 2 0 0 21 1 4
I. Politécnico .. 2 2 0 0 16 2 4
A. La Paloma . 2 2 0 0 10 6 4
Nevenka ........ 2 2 0 0 10 4 4
Campsa......... 2 1 1 0 10 8 3
Residencia..... 1 1 0 0 5 0 2
T. Cepeda ..... 2 1 0 1 13 5 2
Doble P........ 2 1 0 1 4 4 2
Liverpool ....... 2 1 0 1 6 7 2
Cazalegas ....... 1 0 1 0 5 5 i
I. Reunidas ... 2 0 0 2 8 12 0
,D. Del Valle ..; 2 0 0 2 2 9 0
B. Benidorm ... 2 0 0 2 1 16 0

' B. Bilbao....... 2 .0 0 2 1 15 0
Trotas ........... 2 0 0 2 4 22 0

INFANTILES
J. G. E. P. F, C. Pts.

M. Lucas ....... 2 2 0 0 21 1 4
-Rapid Teo..... 2 2 0 0 15 1 4
Peña At.......... 2 2 0 0 18 5 4
Talavera ........ 2 2U) 0 13 5 4
B. Canario..... 2 1 1 0 9 4 3
H. Casty........ 2 1 0 1 6 4 2
Jovián A......... 2 1 0 1 5 10 2
Salle ............. 2 0 2 0 4 4 2

^Mejorada ....... 2 1 0 1 3 4 2
P. At. Madrid 1 0 1 0 2 2 1
Jovián B......... 2 0 0 2 3 7 0
Peña Zarra.... 2 0 0 2 5 17 0
A. Exa .......... 1 0 0 1 1 2 0
A. La Paloma . 2 0 0 2 2 10 0
El Faro......... 2 0 0 2 0 29 0 .

ALEVINES
J. G. E. P. F. C. Pts.

Talavera ........ 2 2 0 0 17 0 4
Jovián ........... 2 2 0 0 8 2 4
A. La^ Paloma . 2 2 0 0 8 3 4
H. Casty....... 2 1 1 0 10 2 3
B. Canario ....... 2 1 1 0 13 5 3
La Carroza.... _2 1 1 0 9 3 3
Borja ............ 2 1 0 1 7 3 2
Salle A........... 9' 1 0 1 5 4 2 ■
Levante ........ 2 1 0 1 5 5 2

*P- At. Madrid 2 0 1 1 2 5 1
P- At. Bilbao .. 2 0 0 2 3 8 0
Salle B........... 2 0 0 2 2 14 0
M. Trajisport. . 2 0 0 2 3 18 0
A. Exa^..'M-.T.f..r.? --2 0 ■0 2 1-22 -0'-

el Pescaderías Teo, Peña Athletic 
de Bilbao y Talavera C. F.

Y los veteranos, que tienen en la 
Peña el Seis al equipo que cuenta 
con más probabilidades, «a priori», 
de cara a conseguir el título y des
bancar así, después de muchos 
años, al sempiterno campeón, Ins
tituto Politécnico. La Peña el Seis, 
de Angelín, Pepín y Julio, además 
de Casquero y Palomeque como 
grandes figuras, por el momento ha 
«arrasado», venciendo a Trotas y a 
Cepeda, si bien aún no se ha en
frentado a los rivales de más talla, 
prometiendo ser cada uno de sus 
partidos ante los mejores verdade
ros espectáculos, animados por 
esos artistas del balón que son An
gelín, Casquero y Pepín. Con me
nos arte, pero con más espíritu de 
lucha y capacidad de entrega, se ha 
mostrado el Novenka, que ocupa 
ya el cuarto lugar de la clasifica
ción, tras La Paloma, y ha dado 
muestras de ser un equipo a tener 
en cuenta, sobre todo en lo que se 
refiere a su gran figura en estos 
momentos: Boni.

RESULTADOS 
Y CLASIFICACIONES

ALEVINES,
PRIMERA JORNADA:

Talavera, 14; Ac. Exa, 0 (Rosa
do, 7; Julio, Moar, 2; César, Agüero 
y Pinilla).

H. Casty, 1; At. Madrid, 1 (Ro
dríguez y Arriero).

La Carroza, 2; Bar Canario, 2 
(Llanas, Heras, Tejero y Núñez).

Bar Levante, 1; A. La Paloma, 1 
(César y García).

Borja, 7; M. Transportista, 0 
(Rodrigo, 4; Menéndez, 2, y Fer
nández).

Ch. Jovián, 5; Ath. Bilbao, 2

COMPAÑIA DE SEGUROS DE AMBITO NACIONAL
PRECISA CUBRIR UNA PLAZA 
DE INSPECTOR PARA TOLEDO

SE REQUIERE:
• Edad de 22 a 30 años.
• Nivel cultural elevado.
• Vehículo propio.
• Residencia en Toledo.
• Experiencia comercial valorable, no imprescindible.

SE OFRECE.
• Integración en plantilla.
• Sueldo fijo más rappels. ,
• Dietas y kilometraje.
• Incorporación inmediata.
• Posibilidades de promoción.

Interesados enviar «curriculum vitae». Ref. Seguros 
t.-Apartado de Correos 524 «TOLEDO

Equipo infantil de Churrería Jovián

(Cano, 3; Ramírez y Jiménez, 
Alonso, 2).

La Salle A, 5; La Salle, B, 1 
(Joaquín, Esteban, 2; Vega y Gó
mez).

ALEVINES,
SEGUNDA JORNADA

Talavera, 3; La Salle A, 0 (Rosa
do, 2, y Pinilla).

Borja, 0; Ch. Jovián, 3 (Juan, 2, 
y Díaz).

Ath. Bilbao, 1; Bar Levante, 3 
(Luengo, César, 2, y Sánchez).

M. Transportista, 3; Bar Cana
rio, 11 (José Antonio, Mateos, Al
berto, Martín,Javier, 4, y José Car
los, 3).

La Paloma, 4; At. Madrid, 1 
(Plaza, 3; González y Palencia).

H. Casty, 9; La Salle B, 1 (Ga
rrote, 4; Merino, 3; De las Heras, 
Burgos y Ahijado).

EX A, 1; La Carroza, 7 (Pérez, 
Dorado, Antonio, Heras, 2, y Va
lle).

INFANTILES, 
PRIMERA JORNADA

Ath. Bilbao, 10; P. Zarra, 3 (Fer
nando, 3; Fernández, Rodrigo, 2; 
Vidal, Sánchez, Francés, Rodrí
guez, Rubio y Rafael).

Jovián A, 3; Jovián B, 0 (Farelo, 
3).

EXA, 1; Mejorada, 2 (Flores, 
Joaquín, 2).

Monturas Lucas, 18; AV El Fa
ro, 0 (Rodríguez, 5; Reverte, 4; 
Maestro, 3; Tejedor, De Paz, Mar
tín, Codonilla, Jarillo y Cifuentes).

Pescaderías Teo, 4; H. Canty, 1 
(Escobar, 2; Baños, Sánchez y Her
nández).

La Salle, 2; Bar Canario 2 (Gó
mez, 2; Abad y Bodas).

Xalavera, 9; La Paloma, 2 (Va
quero, 4; Javi, Jiménez, 2; Bielsa, 
Madroñal y Fabre).

INFANTILES, 
SEGUNDA JORNADA

Pescaderías Teo, 11; AV El Fa
ro, 0 (Sánchez, 3; Cantalejo, Baños, 
Chico, 2; Valero y Escobar).

Mejorada, 1; Monturas Lucas, 3 
(Blázquez, Reverte, Maestro y Ci
fuentes).

Ath. Bilbao, 8; Jovián A, 2 (Vi
dal, 3; Sánchez, Rodrigo, Collado, 
Alberto, Francis, Rodríguez y Fa
rdo).

ENTIDAD 
BANCARIA 

para su oficina de próxima apertura 
en Toledo desea 

contactar con persona 
con experiencia en el sector 

Se requiere:
— Profesional con amplios conocimientos de la 

operatoria bancada, que sea capaz de dirigir y 
motivar al equipo de personas que tendrá a su 
cargo.

— Deberá tener un gran espíritu de superación que 
le permita desarrollar el amplio plan de expan
sión proyectado.

— Se valorará el estar en posesión de titulación 
académica adecuada al puesto.

— Edad comprendida entre veintisiete y cuarenta 
años.

Se ofrece:
— Puesto de gran responsabilidad dentro de nues

tra organización.
— Amplias posibilidades de promoción en función 

de los resultados obtenidos.
— La retribución se fijará de acuerdo con las carac

terísticas y experiencia del candidato seleccio
nado.

El proceso de selección será totalmente confidencial 
en base a entrevistas individuales y garantizando la 
más absoluta reserva en el proceso de selección. 
Los interesados deberán enviar historial académico y 
profesional al apartado de Correos 167 de Tole

do, indicando teléfono de contacto

At. Macirid, 2; La Salle, 2 (Mar
tín, 2; González y Fernández).

Peña Zarra, 2; Bar Canario, 7 
(Velazquez, 2; Fernández, 3; Díaz. 
2; Abad y Martín).

La Paloma, 0; Canty, 5 (César, 
Escot, 2, y Castaño).

Jovián B, 3; Talavera, 4 (Ortiz, 
2; López, Vázquez, 2; Bielsa y Ja
vi).
VETERANOS,
PRIMERA JORNADA

I. ( epeda, 11; Bar Benidorm. 0 
(Merino, 5; Colilla, 2; Luis, Al va
re/., Vidal y Ramón).

Trotas, 2; Peña El Seis, 19 (Sán
chez, 2; Angelín, 7; Casquero, Pe
pín, 3; Julio, Palomeque y Del Río, 
2)-, •

Campsa, 5; Liverpool, 3 (Félix, 
4; Martín, Alonso, Pino y Rafa).

I. Reunidas, 3; Novenka, 5 (Chu
lé, Corona, Rosado, Boni, 3; Juan y 
Fermín).

Doble P, 1; A. La Paloma, 3 (Isi
dro, Mariano, Brasero y Moreno).

Politécnico, 6; Dec. del Valle, 1 
(Jesús, 2; Rocha, Angelín, Marcial, 
Ramón y Rivera).

Residencia, 5; Banco de Bilbao, 
0 (Vicente, 3, y Antonio, 2).
VETERANOS,
SEGUNDA JORNADA

Novenka, 5; Bar Benidorm, 1 
(Teo, Juan, Boni, Torres y Sán
chez).

Campsa, 5; Cazalegas, 5 (Julio, 
3; Bonilla, García, Flores, Gallar
do, 2, y Avis).

Trotas, 2; Liverpool, 3 (Sánchez, 
2; Rafa, 2, y Pino).

Peña El Seis, 5; T. Cepeda, 2 
(Angelín, 5; Merino, 2).

I. Reunidas, 5; La Paloma, 7 
(Corona, 3; Rosado, Chulé, Tomás, 

.3; Jesús, 2; Blázquez y Moreno).
Doble P, 3; Dec. del Valle, 1 (Ve- 

gue, Corzo, Lórez, Pablo).
Banco de Bilbao, 1; Politécnico, 

10 (Arturo, Arce> 4; Tena, 2; David, 
Rocha, Jesús y Pedro).
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Liga provincial de juveniles

El miniderby toledano terminó con escándalo
■ La labor del colegiado, muy protestada
■ El portero titular del C. D. Toledo se lesionó tras una espectacular 

palomita
■ La guerra de opiniones, normal en encuentros de rivalidad

Sexta jornada

RESULTADOS
Torrijos Ind., 3; Sonseca. 0.
Fuensalida. 0; Talavera, 5.
Santa Bárbara, 6; Toledo. 2.
San Prudencio. 1; Puebla, 1.
Portillo. 2; Santa María.3.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. Ptos.
Torrijos Ind. 6 6
Sta. Bárbara. 5 4
Toledo ....... 6 3
Santa María. 6 2
Talavera .... 5 ’3
S. Pruden. . z5 2
Peña Ath. ... 5 1
Sonseca ..... 5 1
Puebla ....... 6 1
Portillo ...... 5 1
Fuensalida ..6 0

0 0 22 1 12 + 6 
1 0 13 4 9 -3
1 2 16 10 7-r 1
2 2 9 13 6 
1188 5+2
2 17 6 5 
3144 5+1
2 2 13 6 4
2 3 3 13 4-2
0 4 4 8 2-4
0 6 2 19 0—6

PROXIMA JORNADA
Peña Athletic-Torrijos Ind. 
Sonseca-Fuensalida.
Talavera-Santa Bárbara.
Toledo-San Prudencio. 
Puebla-Portillo.
Descansa: Santa María.

Santa Bárbara, 6;
Toledo, 2

Estadio Carlos III, tarde lluviosa 
,y expectación por el «miniderby», 
protagonizado por los equipos ju
veniles del C. D. Toledo y la U. D. 
Santa Bárbara, y que finalizó como 
el rosario de la aurora, debido al 
discutido trabajo del colegiado.

Los equipos formaron así:
U. D. Santa Bárbara: Yuste, Ma

rio. Mariano, Cepeda, Robles, Ba
rroso . (Paco). Tucano, Hipólito 
(Resuela). Molina, Luis y Germán. 
Los cambios se realizaron en el 
descanso.

C. D. Toledo: Alfonso, José, Juan 
Miguel, J. Carlos, Arturo, Aguado, 
Poli, Pozo, Quico, Diego (Corro- 
chaño) y Javi (Pedro).

Arbitro: Reula, mal. Su actua
ción fue casera, tuvo que expulsar 
al capitán toledano Aguado, y a 
Diego, al ser insultado por éstos.

Goles: Minuto 21. 0-1. Mano en 
el área local y Juan Miguel trans
forma el penalty. Minuto 31. 0-2. 
Gran jugada de Quico por la dere
cha, y Javi remacha el segundo gol 
para su equipo. Minuto 46. 1-2. 
Centro de Germán por la izquier
da, que recoge Luis y marca, tras 
fallar la defensa visitante. Minuto
47. 2-2. En pleno desconcierto de insultaron al árbitro con palabras

Atletísmo______________ _ ____________

El Club Atletismo Manchego 
estructura la temporada

Recientemente, el C. A. M.-Nieto ha tenido una reunión informati
va, en la que se dieron a conocer los proyectos y planificación de 
la temporada que ahora se inicia con el campo a través. Se celebró 
en el colegio público Cristóbal Colón y estuvo presidida por el 
directivo, Antonio Zaragoza, y el asesor técnico, Manuel Goya.

En primer lugar se hizo un ba
lance de lo que ha sido la tempo
rada que se ha cerrado y que ha 
supuesto el debut del club. Se 
estimó, en general, un balance 
positivo, si bien se reconoció que 
era preciso mentalizar a los pa
dres de los atletas con .el fin de 
introducir más gente en este be
llo y noble deporté. Se hizo un 
resumen de la situación económi
ca, viéndose que al final había un 
pequeño superávit. En total, los 
gastos de la temporada entré pis
ta y «cross» se estimaban en unas 
300.000 pesetas.

En cuanto a la temporada de 
«Cross» que ya va a comenzar en 
la provincia el día 21, se pensó en 
acudir a las pruebas que a juicio 
de los técnicos lo merecieran. Así, 
por ejemplo, al trofeo del CAM 
se piensa acudir. Se habló del 
«caso Esquinas». Como el aficio
nado sabe, la toboseña Dolores 
Esquinas era la mejor cadete de 
la provincia. Pues bien, esta atle-

En el extremo izquierdo de la foto, Cuki, entrenador del Tole
do juvenil. A la derecha, Gálvez, el «mister» del Santa Bárba
ra pequeño. Lo cierto es que siguen bastante distanciados en 

cuanto a criterios
la defensa verdiblanca y en jugada 
similar a la anterior, Luis empata. 
Minuto 63. 3-2. Penalty muy pro
testado y que no existió: marca Re
suela. Minuto 66. 4-2. Centro cru
zado por la izquierda y Arturo, in
tentando el despeje, marca en pro
pia meta. Minuto 68. 5-2. Luis, de 
cabezazo impresionante, marca. 
Minuto 78. 6-2. Mariano concluye 
la cuenta goleadora de fuerte tiro 
raso. '

Incidencias: a los once minutos 
de comenzado el encuentro, resultó 
Misionado Alfonso, tras una espec
tacular palomita. Fue sustituido 
por Pedro, que no es portero, pero 
pudo parar un penalty.

Opiniones encontradas
La rivalidad siempre trae lo mis

mo tras los partidos. Se ha monta
do una guerra de declaraciones en
tre los representantes del Toledo y 
del Santa Bárbara, y vamos a in
tentar aclarar el tema.

Para Pepe Gálvez, entrenador 
del Santa, el árbitro no ha estado 
tan mal. «Si ha estado casero, tam
poco es para tanto, porque hay mi
les de arbitrajes caseros en todas 
las categorías. El penalty, protesta
do por el Toledo, reconozco que 
fue riguroso, pero también hay que 
decir que con 0-0 metimos un gol, 
del que el árbitro no quiso saber 
nada y el balón entró en la puerta 
antes de ser despejado.» Respecto a 
las'expulsiones, Gálvez las conside
ra lógicas, ya que Aguado y Diego 

ta ha abandonado el C. A. M. pa
ra pasarse a un equipo que reside 
en Arenales de San Gregorio 
(Ciudad Real). Una verdadera 
lástima, ya que a partir de ahora 
no correrá con Toledo siquiera. 
Toledo pierde así un verdadero 
puntal de cara al nacional. Lo 
peor de todo es que parece ser 
que un mísero chandal ha tenido 
la culpa.

Por otro lado, se acordó la ad
quisición de lotería para Navidad 
y su puesta en venta. Los benefi
cios obtenidos se destinarían a 
sufragar ropa deportiva para el 
club. Por último, se habló de la 
organización del V Cross Caste- 
llano-Manchego, que a la vez ser
viría para disputar el campeona
to provincial de clubs el 19 de 
agosto en Quintanar de la Orden. 
Se piensa invitar, como es habi
tual. a equipos representativos de 
la región y de Madrid.

Carlos MARTIN-FUERTES 

i rreprod ucibles, repetidamente. 
«Con el 0-2 en contra estaba seguro 
que íbamos a ganar, porque somos 
mejores que el "Toledo, que me pa
reció físicamente hundido.»

El entrenador del Toledo juve
nil, Vicente Fernández, Cuki, no 
quiere entrar en el desarrollo del 
partido, sino en la designación del 
señor Reula: «Siempre la monta; su 
mentalidad está muy retrasada 
respecto con la edad que tiene y, 
además, es reconocido seguidor del 
Santa Bárbara. Y ya lo que no tie
ne nombre es que hubiera linieres 
en el partido y que uno de ellos 
fuera Sánchez, presidente de la 
Comarcal y padre de un jugador 
del Santa Bárbara, concretamente 
Mario.» En esto, Cuki tiene toda la 
razón y creemos que no se puede 
consentir. Respecto al tema de la 
designación arbitral habría que ver 
por qué al Santa Bárbara siempre 
le pitan árbitros de Toledo y a 
otros equipos, colegiados de fuera.

Por otro lado, no es normal que 
se utilicen a tres jueces —cosa que 
casi nunca sucede en juveniles y 
que tiene que vénir tras una peti
ción por escrito de uno de los equi
pos— en este partido y el Ocaña se 

Voleibol________________________________ _

En su primer desplazamiento a Madrid

Perdió el Adalid
Meneses-Talavera

El club voleibol Adalid Meneses-Talavera realizaba el pasado domin
go día 7 su primer desplazamiento a Madrid, dentro de la liga provin
cial madrileña en la que está inscrito.

El encuentro, tercero de esta competición, se disputaba frente al 
Calderón de la Barca, uno de los tres equipos aspirantes al ascenso a 
segunda división, dentro del grupo B, en el que se encuentra el equipo 
talaverano.

El partido, en el que los talave
ranos del Adalid tenían pocas es
peranzas, casi fue sorpresa, pues 
éstos, planteando valientemente 
un sistema de ataque 4-2, muy 
ofensivo y peleón, muy distinto al 
que vienen demostrando última
mente, plantaron cara a los madri
leños que salían como favoritos a la 
cancha.

El equipo talaverano, aun sin 
ganar, asustó más de la cuenta al, 
Calderón de la Barca, situándose 
aquéllos en el primero y tercer set, 
respectivamente, con 3 y 6 puntos 
por delante, para luego ser derro
tados por la indudable veteranía y 
mejor conjunto de los locales.

Los tanteos parciales fueron 
15-11, 15-10 y 15-10, favorables a 
los madrileños, como ya hemos di
cho, pero que dan cuenta de lo 
apretado de su victoria.

Funcionó muy bien en Adalid la 
penetración de un colocador en 
ataque, dando así más efectividad 
al sistema ofensivo y los bloqueos 
cada vez más seguros de Agustín y 
Miguel Ruiz, jugador juvenil y titu
lar en el equipo inicial.

Se celebró el encuentro en la 
cancha del Salesianos de Atocha al

desplace con sus juveniles y se en
cuentre que no hay árbitro para 
dirigir el encuentro.

Fuensalida, O;
Talavera, C. F., 5

Campo: Municipal del Parque 
de Fuensalida. Terreno de juego en 
buenas condiciones. Aceptable en
trada.

Fuensalida: Manuel, Aceituno, 
Juan, José, Rojas, Mora, Alcolao 
(Fernando), Rubio (Jesús), Sán
chez, Silva y López.

Talavera C. F.: José, Naharro, 
José María, Jesús, Acosta, Vicente, 
Mariano (Javi), Trigueros, Acuña, 
Santi y Paz (Alberto).

ARBITRO: Señor Reyes Calero. 
Su arbitraje fue perfecto, ayudado 
por la deportividad desmostrada 
por ambos bandos.

GOLES: Acuña, Vicente (2), Tri
gueros y Santi.

Con absoluta facilidad, los chi
cos de Paco Casquero se impusie
ron al farolillo rojo en un partido 
en el que de principio a fin sola
mente se vio un equipo sobre el 
campo, y este fue el visitante. Ya 
en el primer tiempo, el Talavera 
había conseguido adelantarse en el 
marcador, con goles de Acuña y 
Vicente, y los chicos talaveranos se 
marcharon a los vestuarios con el 
partido prácticamente ganado. En 
los segundos cuarenta y cinco mi
nutos, el equipo local recibiría tres 
goles, que de alguna forma hacían 
justicia al juego desarrollado.

San Prudencio, 1;
Puebla, 1

Mala suerte tuvieron los chicos 
de Federico Alvarez ante los de la 
Puebla en el partido disputado en 
el campo del barrio de Santa Ma
ría, pues empataron y se dejaron ir 
el único positivo de que disponían. 
El Sampru, primer equipo talave
rano clasificado, está sorprendien
do a todos con su actual clasifica
ción, por lo que, a pesar de ente 
tropiezo, las esperanzas continúan.

E. JIMENEZ

encontrarse la pista del Calderón 
de la Barca impracticable por ser 
descubierta.

Jugaron por el Adalid Meneses- 
Talavera: Agustín, Arce, Alfonso, 
Lobo, Miguel Ruiz, Ricardo López 
en el seis inicial, saltando luego a 
la pista Mateo, Miguel Angel y 
Flores.

El próximo domingo día 14, a las 
once de la mañana y en el polide- 
portivo municipal La Alameda, el 
club talaverano recibe a un equipo 
espectacular y máximo favorito al 
ascenso, el Concepción A. R., mili
tante la pasada temporada en Pri
mera División Nacional, de la que 
tuvo que retirarse por problemas 
económicos. Cuenta este equipo 
con jugadores muy veteranos y que 
han sido internacionales con la se
lección de voleibol en más de una 
ocasión.

Otro equipo importante, éste, si 
cabe, el de más nombre, visita Ta
layera. El partido, según los juga
dores talaveranos, está perdido de 
antemano. Lo único que intenta
rán es que la derrota no sea muy 
abultada, pues la diferencia de los 
niveles de juego de uno y otro equi
po'es abismal.

Ha estado entrenándose 
hasta ahora en el Atlético 
Madrid

Torán 
vuelve
al Santa

El pasado martes quedó 
acordado entre Mario "Torán v 
la Directiva del Santa Bárbara 
el vínculo entre este jugador y 
el club. "Torán estuvo la pasada 
temporada en la plantilla del 
club toledano, pero parece ser 
que no se tomó interés y se fue 
apartando del equipo, ya que 
no acudía a los entrenamientos 
con asiduidad. Además, tampo
co estaba en buena forma, ya 
que tenía unos cuantos kilos de 
más.

Esta temporada ha estado a 
punto de jugar en el Atlético de 
Madrid, en donde ha estado 
probándose y entrenando, pero 
finalmente la entidad rojiblan
ca no se interesó por sus servi
cios. En el Santa Bárbara no 
cobrará gran cosa: lo que todos 
los titulares, es decir, veinticin
co mil pesetas por temporada, 
más lo que caiga por las victo
rias.

El fichaje viene de perlas al 
equipo azul y blanco, ya que en 
estos momentos preocupaba la 
falta de un lateral derecho de 
cara al crucial encuentro que 
disputarán el próximo domingo 
la Unión Deportiva Santa Bár
bara y el equipo manchego de 
Las Pedroñeras. Ocaña tiene 
todavía muchos días de inacti
vidad por delante y Vicente fue 
expulsado el pasado domingo 
en Argamasilla de Calatrava. 
Así que, casi seguro, Mario To
rán se alineará a las órdenes de 
Gargolla el domingo en el Car
los III.

En el entrenamiento del 
martes no hubo novedades im
portantes. Sólo Juli se tuvo que 
vestir antes que nadie, por sen
tir una molestia en el menisco 
interno. Se espera que no sea 
nada importante y que juegue 
el domingo, pero lo mejor es no 
forzarse mientras la molestia 
permanezca. Otro jugador que 
esperábamos ver ya entrenar, 
Ricas, no apareció por la sesión, 
aunque su lesión está práctica
mente curada. Sólo hace falta 
volver a coger el ritmo.

Moisés, 
nuevo fichaje 
del Talavera

Moisés Robledo Mancebo'TMoi- 
sés) es el último jugador que se ha 
incorporado a la plantilla del Tala- 
vera C. F. El reciente fichaje Blan
quiazul cuenta en la actualidad con 
veinticuatro años de edad y retor
na a nuestra ciudad tras una pere
grina experiencia deportiva.

Moisés comenzó jugando en la 
Peña Athletic de Bilbao talaverana 
para después pasar a enrolarse en 
los juveniles del Talavera de la ma
no de García Verdugo. Tras su pa
so por los juveniles, Redondo le 
llevó, junto con Bernabé, Ventura 
y Javi, a orillas del Pisuerga para 
que pasara a engrosar las filas del 
Valladolid Promesas.

Tras quemar su etapa en el Va
lladolid Promesas y al no poder - 
integrarse en la plantilla del con
junto de Primera División, Moisés 
solicitó su baja y se marchó a tie
rras extremeñas, donde firmó por 
el Moralo, equipo que milita en el 
grupo décimo de la Tercera Divi
sión nacional, para jugar la tempo
rada 81-82.

Moisés suele ocupar la demarca
ción de defensa central, aunque 
por sus características también 
puede alinearse de- defensa libré o 
de lateral de ambos lados, sin olvi
dar que en algunos momentos de 
su carrera deportiva ha desempe
ñado funciones de centrocámpista 
con notable éxito. Esperemos que 
Moisés sea un bastión más para 
intentar que el Talavera se man
tenga en esta categoría en la que 
en la actualidad milita.
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Toledo
En 1983

Los ingresos del Ayuntamiento 
se incrementarán un 20 por 100
El aumento de la partida de ingresos procederá en parte 

de las contribuciones de los ciudadanos

Los ingresos del Ayuntamiento de Toledo experimentarán una 
subida en 1983 de un'20 por 100 respecto a 1982, según el antepro
yecto de presupuestos para el año próximo que está elaborando la 
comisión de hacienda municipal. Aunque no es completamente exac
to, podría decirse que el sensible incremento procederá de un au
mento equivalente por parte del contribuyente toledano.

Petición del ministerio fiscal

Nueve años de prisión para el autor 
de un atraco a mano armada

Como es obligatorio, los presu
puestos municipales para 1983 
tienen que estar finalizados antes 
de la terminación del año en cur
so. José Manuel Martín Chaves, 
una de las personas que más sabe 
de números y economía de la pro
vincia de Toledo, se encuentra al 
frente de la elaboración del pre- 
supuesto-83 como presidente de 
la comisión de Hacienda de Tole
do. Según ha explicado a este 
diario, por el momento ya está 
ultimado el anteproyecto de in
gresos, que podría ser aprobado 
por la comisión la próxima sema
na. Tras esto comenzaría a elabo
rarse la partida de gastos, con lo 
cual quedarían completados los 
presupuestos generales del muni
cipio para 1983, con el añadido 
del presupuesto de inversiones, 
elaborado a base de créditos.

Según el estudio de la comi
sión de Hacienda, la partida de 
ingresos superará los novecientos 
millones de pesetas, cuando en la 
de este año estaba por encima de 
los setecientos. Este aumento 
que se espera para 1983 procede
rá fundamentalmente de un in
cremento en los impuestos muni
cipales, que rondaría el 20 por 
100. Lo que no pudimos saber 
son los tipos de contribuciones 
que, más subirán y cuáles serán 
las estabilizadas respecto a este 
año. Para una parte de las contri
buciones del ciudadano al erario 
municipal se aplicará un aumen
to de acuerdo con el índice de 
inflación, con lo cual rondará el 
15 por 100. Aumentarán las plus

Instantánea

valías, y en 1983 piensa implan
tarse la revisión de los valores 
catastrales, con lo cual se produ
cirá un efecto inicial de actualiza
ción dé datos, y, además, muchos 
inmuebles que ahora no aparecen 
recogidos deberán darse de alta 
aportando a las arcas municipa
les lo que les corresponda. Del 
mismo modo se conseguirá cen
sar todos los inmuebles de la ciu
dad. A partir de la semana próxi
ma, como decimos, se abordarán 
las partidas de gastos, en gran 
medida condicionadas por el 
apartado fijo de retribución al 
personal del Ayuntamiento. Co
mo se sabe, aún no está decidido 
el proceso de equiparación de los 
funcionarios de la Administra
ción Local con los de la Central, 
que condicionará esta partida de 
gastos; no menos importante es el 
apartado de bienes corrientes de 
servicios, como recogida de basu
ra, alumbrado, etc., y el pago de 
intereses por créditos en vigor.

Al preguntarle a José Manuel 
Martín Chaves, de UCD, el esta
do económico en que encontraría 
el PSOE el Ayuntamiento, ante 
un hipotético triunfo en las pró
ximas elecciones municipales, 
manifestó que la situación econó
mica actual es buena, con un ni
vel de endeudamiento en torno al 
12 ó 13 por 100, cuando el límite 
es del 25 por 100. «Peor nos lo 
encontramos nosotros, con una 
deuda a corto plazo de 120 millo
nes, que durante estos años he
mos ido digeriendo», manifestaba 
José Manuel Chaves.

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio celebrado en la Audien
cia Provincial dé Toledo 20.000 pesetas de multa, cuatro años, dos 
meses y un día de prisión menor y cinco años de presidio.menor para 
Miguel Angel Camacho Martín, así como 20.000 pesetas de multa, tres 
meses de arresto mayor y cinco meses de arresto mayor para Pablo 
Laguna Araque, como presuntos autores de un atraco a mano armada 
perpetrado el pasado mes de enero en una industria de curtidos de 
Talavera de la Reina. También se celebraron otras dos vistas por los 
delitos de prostitución y robo.

Los hechos del primero de los 
juicios, según se explicó en la vista 
oral, sucedieron el pasado 15 de 
enero, cuando Miguel Angel Cama
cho, de dieciocho años de edad, y 
Pablo Laguna, de dieciséis, portan
do una escopeta de cañones recor
tados y una pistola, se dirigieron a 
una industria de curtidos condu
ciendo un vehículo sin estar en po
sesión- del correspondiente permi
so. Una vez allí y tras colocarse un 
pasamontañas, amenazaron al 
gerente de la empresa, Eduardo 
Quesada Quesada, para que les en
tregara todo el dinero, cuestión 
que no pudo ser realizada al no 
existir ninguna cantidad en la caja 
de caudales.

Según manifestó durante la vis
ta el propio señor Quesada, que fue 
llamado en calidad de testigo, uno 
de los jóvenes, a la vez que le pedía 
el dinero, le dio varios golpes de 
poca importancia en la cabeza y 
posteriormente no sabe bien si de
bido al nerviosismo del momento o 
a uno de los golpes cayó al suelo. 
Los procesados, por su parte, seña
laron que en ningún momento el 
atraco estaba preconcebido, siendo 
ideado ese mismo día y debido al 
estado de embriaguez en que se 
encontraban.

El ministerio fiscal calificó los 

El lunes, en Cuenca, acto constitutivo

La Federación de Cajas de la región 
nace con el escollo

hechos como constitutivos de los 
delitos de conducción ilegal, tenen
cia ilícita de armas y robo, por lo 
cual, y tras señalar que no había 
ningún elemento que demostrase 
la embriaguez de los procesados en 
esos momentos, ya que el tema no 
había sido apuntado en anteriores 
declaraciones, solicitó para Miguel 
Angel Camacho 20.000 pesetas de 
multa, cuatro años, dos meses y un 
día de prisión menor y cinco años 
de presidio menor, y para Pablo 
Laguna, debido a que era menor de 
edad cuando se cometió el atraco, 
20.000 pesetas de multa, tres y cin
co meses de arresto mayor, respec
tivamente.

El abogado defensor, por su par
te, tras matizar que el delito se 
debería de juzgar en su conjunto y 
no como tres delitos por separado, 
modificó sus conclusiones e hizo 
una amplia y detallada exposición 
de las características personales de 
sus patrocinados, señalando que 
Miguel Angel Camacho procede de 
una familia numerosa con una es- - 
casa disponibilidad económica y 
formaba parte de esa gran canti
dad de jóvenes que no han encon
trado su primer empleo a pesar de 
buscarlo intensamente.

Por otro lado, en un segundo jui

cio, el Ministerio Público pidió pa
ra Eugenio Ibáñez Martín la pena 
de cuatro años, dos meses y un día 
de prisión, así como para Ambrosio 
Ibáñez Martín, Tomás Sánchez y 
Víctor Iglesias la pena de un año 
de prisión menor para cada uno de 
ellos como presuntos autores de un 
delito de prostitución. Según se de
dujo en la vista, los cuatro procesa
dos eran copropietarios de una sala 
de fiestas situada en el término de 
Orgaz, donde se ejercía la prostitu
ción. '

Por último, en ef tercer juicio, 
por un delito de robo, el fiscal pi
dió cuatro años, dos meses y un día 
de presidio menor para Alfonso 
Fernández López y un año de pri
sión menor para Manuel Moreno 
Serrano. Los hechos se produjeron 
en el bar denominado Casa Pedro, 
de nuestra localidad, de donde fue
ron robados un reloj y 10.000 pese
tas en metálico. Todas estas cosas 
fueron encontradas posteriormen
te en poder de Alfonso, el cual, 
junto a Manuel, intentó vender el 
reloj y cambiar el dinero, que esta
ba en monedas sueltas, a Pedro 
Martín Ruiz.

El primero de los procesados de
claró que todos esos efectos se los 
había encontrado en el paseo de la 
Vega envueltos en un trapo blanco, 
mientras el segundo señaló que él 
sólo se limitó a acompañar a su 
amigo a cambiar las monedas. El 
abogado defensor de ambos matizó 
que no existían pruebas que deter
minasen a sus patrocinados como 
autores del robo y pidió su libre 
absolución.

Tras veinte días a oscuras, la farola 
volvió a lucir

de la política expansionista

Esta farola no era como las del mar, que no alumbran por no tener 
gas; sino que no lo hacia porque nadie se acordaba de ella

Si dificultades de ultima hora no lo impiden, el lunes a las once de 
la mañana, en Cuenca, se constituirá la Federación de Cajas de Casti
lla-La Mancha, que tendrá como primer presidente a un conquense. 
Pese a esto, es preciso apuntar que la de Toledo figura a la cabeza en 
cuanto a potencial económico. No obstante, la Federación nace con un 
desacuerdo de base: la política expansionista de unas entidades, como 
la toledana, molesta a las más pequeñas.

Comenzábamos esta informa- referidas Cajas de Cuenca-Ciudad

Durante más de veinte días pensábamos que en la farola no habría 
bombilla, pues por las noches no alumbraba; sin embargo, gracias a la 
«ventanita» que algún desaprensivo le hizo a la misma nos dimos cuenta 
de que sí. Entonces tuvimos'que pensar que la misma estaba fundida, 

. pero en la noche del miércoles los hilos incandescentes volvieron a funcio
nar y la luz llegó hasta las escaleras del Miradero.

Esta farola se encuentra situada justo encima de las escaleras que 
bajan al interior del Miradero, y durante más de veinte días la bajada se 
encontraba totalmente a oscuras, con el consiguiente peligro para tran
seúntes del lugar.

Durante el tiempo que no funcionaba pensábamos que no podría ser 
por falta de cables, sino por desidia de quien le correspondiesen las 

, laborea de pjantenimiento de nuestra ciudad. Sin embargo, en la noche 
del miércoles la luz se hizo, y hoy —aunque durante veinte días ocurrió 
lo contrario— debemos sentirnos orgullosos de quien haya sido el encar
gado dé arreglarla. Desde luego, no podemos pedir a los responsables que 
cada-día visiten farola por farola para ver si funcionan, pero por lo menos 
que en cuanto una no luzca lá arreglen rápidamente.

ción con una cierta duda porque ya 
en varias ocasiones ha estado a 
punto de constituirse formalmente 
la Federación, pero por causas va
rias, una de las partes se negó a 
aportar su firma. Ekcaso más fla
grante ocurrió en abril de este año, 
cuando ya estaba dispuesto todo 
para el acto formal, con acuerdo 

. previo de distribución de cargos di
rectivos, pero, al final, se rompió la 
negociación. En aquella ocasión, 
según filtraciones llegadas a YA de 
Toledo, las Cajas de Guadalajara y 
Cuenca (ahora Cuenca-Ciudad 
Real) pusieron el grito en el Cíelo 
contra la actitud de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo, ex
pansionándose primero por Ciu
dad Real y' con proyectos para 
Cuenca, lo cual a medio plazo lle
varía implícita una hipotética ab
sorción por hundimiento de aqué
llas.

Al final, estos temores no parece 
que se hayan solucionado: Toledo 
no se ha comprometido a no seguir 
creciendo, como parece lógico, y las

Real y Guadalajara no ven con 
buenos ojos las posibilidades de 
Toledo. Pero el lunes, repetimos, 
se ha fijado la firma de la Federa
ción Regional de Cajas con la mis
ma distribución de cargos previs
tos para abril: presidente, el de 
Cuenca, Claudio Novella, por ser 
éste el decano de los presidentes; 
vicepresidentes, para Guadalajara, 
y secretario, para Toledo. Anual
mente se realizará una rotación en 
los cargos.

No puede olvidarse que el pleno 
proceso autonómico en el que se 
encuentra inmersa Castilla-La 
Mancha ha podido influir grande
mente en el acuerdo definitivo. En 
el mismo Estatuto de autonomía se 
fijan competencias para el órgano 
autonómico. En el título cuarto, 
«De las competencias de la Junta 
de Comunidades», dentro del artí
culo 31, se dice que entre las com
petencias de orden general que la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha asume como exclusivas 
figura «la organización, régimen y

funcionamiento interno de las ins
tituciones de crédito cooperativo, 
público y territorial, Cajas de Aho
rro y Cajas Rurales».

El presidente de la Caja de Aho
rro de Toledo manifestaba a su vez 
a YA de Toledo que la Federación 
podía contribuir de un modo im
portante tanto en la coordinación 
de obras sociales como, fundamen
talmente, en el aspecto financiero, 
arbitrando tratamientos preferen- 
ciales para determinados sectores, 
una mayor comunicación entre las 
cuatro cajas regionales, etc.; si bien 
reconocía a continuación que la ex
periencia de otras federaciones de 
cajas no había sido demasiada ■ 
alentadora.

No obstante, el punto espinoso 
de la Federación Castellano-Man- 
chega seguirá siendo en el futuro la 
política de expansión, y principal
mente la de la Caja de Ahorro de 
Toledo, cada día con mayor pre
sencia activa en la región, buscan
do nuevos mercados. Por esto la 
fusión comentada, es decir, la re
conversión de las Cajas de Toledo, 
Cuenca-Ciudad Real, Albacete y 
Gudalajara en un sola parece una 
utopía inalcanzable, con una única 
vía de solución: el mandato expre
so de la Junta regional cuando la 
autonomía esté plenamente conso
lidada. Y para esto todavía queda.

PRONTO- 
CREOIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Extraviado perro pastor alemán 
durante el fin de semana, en la zona del canfel (entre la 
carretera general de Extremadura y carretera de Mejora

da). Atiende al nombre de Maya 

Se gratificará 
Llamar al teléfono 80 05 08. Señor Blázquez
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Concurso de publicaciones

La Caía de Ahorro de Toledo editará 
los ocho libros ganadores

De izquierda a derecha, Jiménez de Gregorio, Angel Palomino 
y Julio Porres, miembros del jurado. A su lado, Juan Molero, 

director de la Caja
Los ganadores del concurso verán publicadas sus obras

La Caja de Ahorro Provincial de Toledo ya ha seleccionado las 
ocho obras ganadoras del segundo concurso de publicaciones convo
cado por la entidad. En la tarde del miércoles se procedió al acto 
oficial de proclamación de las obras seleccionadas de entre las 
veinte que se han presentado a este importante certamen.

Las obras seleccionadas para 
ser publicadas son las siguientes: 
«La diócesis de Toledo durante la 
guerra de la independencia espa
ñola», de Leandro Higueruela del 
Pino. «La leyenda del Cerro del 
Bñ», de Mariano Calvo. «Intoxi
cación por cistáceas (jaras) en pe
queños rumiantes», de Emilio Ba
llesteros y otros. «Autores toleda
nos del siglo XX», de María del 
Pilar-Cecilia Sanz García. «La 
noche toledana», de Isabel Sán
chez Falencia. «Orfebrería tole
dana», de María del Pilar Pérez. 
«Tejidos artísticos de Toledo (si
glos XVI al XVIII)», de Almude- 
na de la Mota. «Precios y salarios 
en Toledo durante el siglo XV 
(1400-1475)», de Ricardo Izquier
do.

La nueva moneda 
de 100 pesetas 
se confunde 
con un duro

Un total de 500.000 monedas 
nuevas de cien pesetas,, es decir, 
cincuenta millones de pesetas, fue
ron distribuidas por el Banco de 
España a las entidades bancarias 
toledanas que así lo solicitaron. No 
obstante, y según un sondeo de 
opinión realizado entre distintos 
bancos, la moneda no ha sido bien 
acogida por el público debido a que 
por su tamaño puede ser fácilmen
te confundida con la de cinco pese
tas. -

Desde las primeras horas del 
miércoles el Banco de España co
menzó a distribuir las nuevas mo
nedas entre las entidades que lo 
solicitaron, si bien no hubo como 
en anteriores ocasiones una gran 
demanda entre el público en gene
ral. Curiosamente, los coleccionis
tas, que son siempre los primeros 
en adquirir las innovaciones, no 
han demostrado en esta ocasión es
pecial interés.

Según una encuesta realizada en 
nuestro diario entre distintas enti
dades bancarias, los clientes habi
tuales de las mismas se han acerca
do a retirarlas más por curiosidad 
que por interés, ya que la mayoría 
piensa que su tamaño es un factor 
negativo que acarreará múltiples 
confusiones. En este' sentido, pode
mos señalar que ya el miércoles 
ocurrió una anécdota muy signifi
cativa en un organismo oficial. 
Cuando un cliente al que tenían 
que cobrar veinticinco pesetas dio 
una moneda de cien para que se 
cobraran, el cajero, al verla, le dijo 
al cliente que no eran cinco pesetas 
lo que tema que pagar, sino veinti
cinco, a lo que lógicamente el clien
te respondió que le había dado cien 
pesetas.

Otro factor negativo de la recién 
nacida monqda es su molestia ya 
no para el usuario, sino para las 
propias entidades bancarias, pues 
según nos comentaban no es lo 
mismo almacenar una gran canti
dad de billetes de cien pesetas que 
de monedas, cuyo peso e incomodi
dad para ordenarlas es hojopo.

Todas estas obras se verán 
■ plasmadas en letra impresa, ya 
que en esto consiste principal
mente el premio que otorga la 
Caja en su convocatoria. Durante 
el acto de presentación de los ga
nadores, Juan Molero, director 
general de la Caja, manifestó que 
durante este año de 1982 la enti
dad tiene un presupuesto de 
2.500.000 pesetas para publica
ciones, destacando que desde ha
ce vatios años esta cantidad ha 
ido progresando modestamente, 
pero de una forma constante, con 
lo que estas publicaciones, finan
ciadas por la entidad, son un im
portante capítulo dentro de las 
inversiones que se realizan en 
obras culturales. A este respecto

Porque no hay dinero para instalarlo

Un equipo de radiología pediátrica, 
dos años almacenado 
en la residencia sanitaria

El material costó en su día unos quince millones de pesetas

La situación de la residencia sanitaria Virgen de la Salud, el 
centro hospitalario mejor dotado de la provincia, es cada día peor. 
Falta plantilla para que el centro funcione desahogado; la que hay 
no cobra últimamente con la regularidad exigida; determinadas 
salas del hospital se han quedado completamente insuficientes, etc. 
Pero resulta que en el mismo lugar donde falta dinero para realizar 
mejoras fundamentales hay almacenados equipos que costaron en 
su día muchos millones.

El pasado año, en nuestro nú
mero del 4 de noviembre, reco
gíamos en nuestra información la 
dura nota acordadá por la Junta 
de gobierno de la residencia 
—órgano máximo del centro— y 
una anomalía que merecía el ti
tular de la información. Decía
mos: «Un aparato de rayos, de 
quince millones de pesetas, en el 
trastero por falta de espacio.» Un 
año después es preciso volver so
bre el mismo asunto, porque el 
equipo de radiología pediátrica 
continúa empolvado. Por tanto 
lleva un año inutilizado, quiza 
con las consecuencias negativas 
que por el desuso puedan produ
cirse. Pero la cosa- no acaba aquí: 
como denunció la Junta de go
bierno en la reunión referida más 
arriba, el equipo de rayos había 
sido adquirido en noviembre de 
1980, por lo que lleva sin ser usa- - 
do durante dos años.

Puestos al habla con el direc
tor provincial del Insalud, Félix 
González Encabo, tras decirnos 
que no sabía cuándo había sido 
adquirido el mencionado equipo 
de rayos, confirmó a YA de Tole- 
doj que desde que llegó a Toledo 

tenemos que recordar que duran
te este mismo año el presupuesto 
para actividades culturales es de 
22 millones de pesetas. Como se 
aprecia, el presupuesto de publi
caciones supera el 20 por 100 de 
las obras culturales de la Caja.

El jurado que ha tenido la mi
sión de seleccionar las ocho obras 
ganadoras estaba compuesto por 
nueve personas, en las que los 
representantes de la Caja se mez
claban con los representantes de 
la cultura y sobre todo investiga
dores de los temas toledanos. Los 
nueve hombres que han tenido 
sobre sí la responsabilidad de 
realizar esta selección han sido 
los siguientes: José María Tapia 
García de Paso, como presidente; 
Angel María Ferrero Corral, José 
Manuel Gutiérrez Bravo, Félix 
del Valle Díaz, Cándido Palomi
no Infante, Fernando Jiménez de 
Gregorio, Julio Porres Martín- 

no había sido puesto en funcio
namiento. El señor González En
cabo nos decía que no había lle
gado la partida presupuestada 
para realizar las obras de adap
tación del material radiológico y 
que desconocía cuándo podía 
producirse: «Hasta la fecha de 
hoy no hay, sencillamente, pre
supuesto.» El jefe del servicio de 
Radiología de la residencia es 
precisamente el director del cen
tro. Atanasio Ballesteros decla
raba a YA de Toledo el año pasa
do la necesidad de la puesta en 
funcionamiento del equipo para 
exploraciones fundamentalmen
te de niños. Un año después esta 
mejora en el servicio no ha podi
do introducirse ni se sabe cuándo 
ocurrirá. El director provincial 
del Insalud añade que, en cam
bio, sí hay partida presupuesta
ria para una mejora parecida en 
el Centro Naciqnal de Parapléji- 
cos y en la residencia de Talave
ra de la Reina. Jndica, además, 
que se van a adjudicar rápida
mente las obras del Club de Diá
lisis, que estará enclavado en la 
Escuela de Enfermeras, actual
mente ocupada por la Diputa

Cleto, Protasio Angulo Toledo y 
Angel Palomino Jiménez, como 
vocales.

José Manuel Martín Chaves, 
presidente de la Caja, manifestó 
en el acto de proclamación de 
vencedores que esperaba que en 
próximos años el concurso vaya 
ganando importancia, tanto en la 
calidad de los trabajos presenta
dos como en el aumento de sus 
aspirantes. Igualmente felicitó a 
todos los ganadores.

Ahondando un poco más en la 
importancia de.este certamen, te
nemos que señalar que actual
mente la Caja ya ha editado un 
total de 33 libros, en los que pre
dominan los temas historíeos y 
de investigación sobre nuestra 
provincia. Con estas nuevas pu-’ 
blicaciones el fondo cultural de la 
Caja se va incrementando paula
tinamente.

ción Provincial. La obra a reali
zar se hará en una dependencia 
de la planta baja, por lo cual no 
interferirá en el resto de la Es
cuela. En este club serán dializa- 
dos todos los enfermos crónicos 
dentro de un ambiente diferente 
al hospitalario. w

Comentábamos más arriba 
que la Junta de gobierno del Vir
gen de de la Salud había hecho 
pública en noviembre del año 
pasado una dura nota denun
ciando las anomalías y deficien
cias en el centro, exigiendo a su 
vez la solución de los problemas. 
Apuntaban el déficit de enferme
ría, que determina una inutiliza
ción de camas; la insuficiencia 
del área de urgencias por falta de 
espacio y de personal, que se 
agrava con la llegada del invier
no al haber un deficiente sistema 
de calefacción; la inutilización de 
aparatos, como el sistema de ra
diología, del que más arriba ha
blamos. Un año después, la vida 
sigue igual y estas denuncias de 
la Junta, una vez más, han caído 
en el saco roto del olvido, ya sea 
por falta de presupuesto efecti
vo, ya por falta de canalización 
de fondos liberados por el Minis
terio de Sanidad. A esto hay que 
añadir ahora los retrasos en el 
pago de los honorarios al perso
nal del centro, que en un am
biente, enrarecido cada día se en
cuentra más desanimado.

------------------ IZ-AI-ISik

Elecciones sindicales

UGT lleva mayoría 
de delegados 
en tres provincias 
de la región
En Toledo y Albacete va por 

encima CC. OO.

Durante los últimos días la acti
vidad laboral ha seguido centrada 
en la celebración de elecciones sin
dicales que se están realizando en 
distintos puntos de lá provincia. 
Por poner un ejemplo, ayer se efec
tuaron en un total de tres empre
sas, mientras anteayer se desarro
llaban en cuatro. Según unos datos 
facilitados por la Unión General de 
Trabajadores a fecha 6 del presen
te mes, dicho sindicato había obte
nido mayor número de delegados 
en las provincias de Cuenca, Gua
dalajara y Ciudad Real, mientras 
que en Toledo y Albacete había 
resultado vencedor Comisiones 
Obreras.

Por lo que se refiere al día de 
ayer, se estaban realizando estas 
elecciones en la industria de pro
ductos cárnicos La Piedad, de la 
localidad de Barcience, que cuenta 
con un total-de 134 trabajadores, 
así como en cárnicas Miguel Díaz 
Ruiz, situada en Torrijos, con 72 
trabajadores, y en Salinera Espa
ñola El Castellar, ubicada en Villa- 
rrubia de Santiago, que cuenta con 
216 trabajadores. Anteayer, por 
otro lado, se habían celebrado en la 
empresa de transportes La Sepul- 
vedana, de Talavera de la Reina, . 
que cuenta con 55 trabajadores, y 
obtuvo cinco delegados UGT y 
ninguno CC. OO. También fue día 
de elecciones en la industria de ce
rámica artística Artesanía Talave- 
rana, que tiene 78 trabajadores fi
jos y ocho eventuales. Los resulta
dos definitivos fueron tres delega
dos de UGT y dos de CC. OO. En 
la gasolinera Antonio González, 
que tiene siete trabajadores, la 
Unión General de Trabajadores 
consiguió el delegado correspon
diente, e igual número en otra em
presa dedicada al corcho, también 
de Talavera de la Reina.

Por otro lado cabe hacer men
ción a unos datos muy significati
vos que fueron hechos públicos el 
pasado fin de semana durante una 
reunión de la ejecutiva regional de 
UGT celebrada en Cuenca, cuyo 
único punto del orden del día era 
precisamente las elecciones sindi
cales. Así se apuntó que a nivel de 
Castilla-La Mancha y con fecha 6 
de noviembre de 1982, UGT había 
conseguido en Cuenca 34 delega
dos y CC. OO. un total de 16; en 
Albacete, el sindicato socialista ob
tuvo 414 delegados, mientras el co
munista conseguía 464; en Guada
lajara también UGT tenía mayo
ría, con 47 delegados en contra de 
los 27 de CC. OO., mientras en 
Ciudad Real conseguía UGT 304 y 
168 CC. OO. Por lo que se refiere a 
Toledo, el caso era a la inversa y 
mientras UGT obtenía 130, 
CC. OO. conseguía 141 delegados.

Haciendo una relación de estas 
cifras con las obtenidas globalmen
te durante las elecciones de 1980, 
cabe señalar que hasta el momento 
en Toledo UGT habría conseguido 
el 43 por 100 de sus delegados, 
mientras CC. OO. tendría un 35 
por 100; en Cuenca, el primero de 
los sindicatos tendría ya el 23 por 
100 y el segundo un 32 por 100; en 
Albacete, la UGT llevaría el 78 por 
100 y CC. OO. el 64 por 100; en , 
Guadalajara, la Unión General de 
Trabajadores tendría ya el 31 por 
100 y CC. OO. el 15 por 100, y por 
último, en Ciudad Real, si el pri
mero lleva ya el 54 por 100 el se
gundo sólo el 38.

A nivel nacional en esa misma 
fecha, UGT había obtenido 18.219 

* delegados, un 40,77 con relación a 
1980, y CC. OO., un total de 16.533 
delegados, lo que supone el 36,55 
con relación a las anteriores elec- . 
ciones sindicales.
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Pronto aparecerá en el «BOE», con un presupuesto de 1.784 millones

El trazado de la variante afectará escasamente 
a la zona de regadío

Ya se ha enviado al «Boletín Oficial del Estado» la solución 
planteada para la variante de la carretera N-V de Madrid a Portu
gal, por Badajoz, a su paso por Talavera de la Reina. El objetivo de 
este envío al «BOE» es que la solución planteada para la carretera 
salga a período de información pública durante un mes, con objeto 
de qué se presenten las alegaciones correspondientes.
Esta variante será una buena 

solución para regularizar el tráfi
co de esta carretera nacional que 
atraviesa la ciudad de Talavera. 
La solución de definición de la 
propuesta de trazado de la va
riante se ha adoptado sin alejarse 
excesivamente de la ciudad de 
Talavera, fuera de las zonas de 
suelo urbano o urbanizable, pre
vistos en los planeamientos urba
nísticos futuros y actuaciones ur
banísticas aprobadas, afectando 
lo menos posible a la zona rega
ble próxima que discurre por la 
zona norte de Talavera. Igual
mente, en el trazado se ha evita
do dar a la variante una longitud 
excesiva, así como la constitución 
de dos puentes de considerable 
importancia sobre el río Tajo. Es
ta futura carretera discurrirá li
mitada por el canal del río Alber
che.

La solución que se ha adopta
do ha sido una de las cuatro que 
había, y la elegida, tras el consi
guiente estudio comparativo, se 
ha aceptado por ser considerada 
como la más razonable técnica
mente. La longitud aproximada

Tras la negativa de la Comisión Permanente

Los taxistas agotarán todos los cauces legales 
para que se revisen las tarifas

Los 33 taxistas que trabajan con 
licencia en Talavera decidieron ha
ce unos veinte días solicitar a la 
Corporación municipal una revi
sión de las tarifas, que, tal como 
informábamos en ediciones pasa
das, fue denegada por la Comisión 
Permanente esta misma semana. 
Los taxistas basaban su solicitud 
en varios puntos, entre los que ca
bría destacar la no revisión desde 
hace dos años, la subida del coste 
de la vida, el encarecimiento de los 
combustibles, de los' neumáticos, 
los talleres, la Mutualidad Laboral 
y los impuestos municipales. Los 
miembros de la Permanente, por 
su parte, no consideraron pertinen
te la subida.

Los taxistas, a través de sus re
presentantes, concretamente el 
presidente de la Asociación, Lean
dro Vaquero, mantuvieron una en
trevista con el alcalde, en la que le 
expusieron la situación. Todo que
dó a la espera de lo que decidieran 
las comisiones pertinentes. Puestos 
en contacto con los taxistas talave
ranos, nos informaron que la revi
sión de tarifas que pretendían se 
refería tan sólo a la carrera simple, 

de la variante será de unos 19,700 
kilómetros, tendrá una sección ti
po de autovía de dos calzadas de 
doble carril de tres metros y me
dio de anchura. La mediana será 
de cinco metros; por su parte, los 
arcenes exteriores serán de dos 
metros y medio y los interiores 
de uno.

En el trazado de la misma se 
proyectarán cuatro enlaces im
portantes, es decir, cuatro inter
secciones de carreteras a distin
tos niveles. Dos de ellas comuni
carán con la carretera N-V en los 
puntos kilométricos 107 y 126. 
Los otros dos enlaces se realiza- y 
rán con la carretera comarcal 
503, que une San Martín de Val- 
deiglesias con Almadén, en el 
punto kilométrico 58; y con la 
carretera provincial 904, que va 
desde Talavera hasta Casavieja, 
este segundo enlace se desarrolla
rá sobre el punto kilométrico 
5,650.

En el mencionado estudio se 
prevé que realizarán 13 grandes 
obras de fábrica sobre carreteras 
secundarias y arroyos importan
tes, cruzando la variante median

Los taxistas talaveranos insisten en la necesidad de elevación de 
tarifas u

que cuesta actualmene 150 pese
tas, y que deseaban fuera aumen
tada a 200. También las salidas a 
los extrarradios, considerados co
mo tales los barrios de Santa Ma
ría, Nuestra Señora del Prado, Pa
trocinio, etc., que cuestan en la ac
tualidad 250 pesetas, pretendían 
que se elevaran a 300 pesetas. En 
cuanto al resto de tarifas, queda
rían tal como están en la- actuali
dad, es decir, la carrera doble, la 
que se hace tras una llamada de 
teléfono, seguiría costando 300 pe
setas, y las salidas de Talavera

te 26 pequeñas obras de fábrica, 
por encima de 20 caminos vecina
les, seis arroyos y 66 caños para 
desagües de pequeñas vaguadas.

El presupuesto total de las 
obras ascenderá a la cantidad de 
1.784 millones de pesetas, siendo 
el capítulo de gastos más impor
tante el relacionado con las obras 
de afirmado, que supondrán 801 
millones. El resto de las partidas 
se reparte de la siguiente manera: 
276 millones para obras de expla
nación; 356 para las de fábrica; 
286 para señalización, drenajes y 
varios, finalmente, el apartado de 

continuarían reguladas por las nor
mas del Ministerio de Transportes.

Según los representantes de los 
33 taxistas, la última subida de ta
rifas se produjo hace dos años, y 
los trabajadores de este sector es
peraban que, «ya que hace tiempo 
que no hemos molestado a nadie 
con nuestras reivindicaciones y he
mos esperado todo lo que nos ha 
sido posible, el Ayuntamiento se 
decidiera a concedernos licencia 
para aumentar las tarifas». Por 
otra parte, el propio presidente de 
la Asociación explicaba a nuestro 

expropiaciones se eleva hasta los 
65 millones de pesetas.

Tanto el estudio informativo 
de las obras como la solución 
adoptada estarán a disposición 
del público que las quiera consul
tar en el Ayuntamiento de Tala- 
vera y en la dirección provincial 
del MOPU, a partir del momento 
en que salgan publicadas en el 
«BOE». Finalmente, superado el 
plazo de información pública y 
recogidas las alegaciones corres
pondientes, se pasará a la ejecu
ción del proyecto definitivo de la 
variante.

diario que agotarán todos los cau
ces legales para demostrar al 
Ayuntamiento que sus reivindica
ciones son justas, ya que el com
bustible ha subido, desdé la última 
revisión de tarifas de autotaxis, 
dos o tres veces; la Mutualidad La
boral también ha pasado en menos 
de dos años, de cobrar 8.400 pese
tas a cobrar 11.000 por término 
medio; el impuesto industrial, por 
el que hace un tiempo se cobraba 
900 pesetas, ahora se cobra a 6.300, 
y, en fin, los taxistas enumeran 
una larga lista de problemas por 
los que se ven acosados y a los que, 
según nos explicaban, se ven inca
pacitados para hacer frente, debi
do a la crisis que afecta especial
mente a estos trabajadores del vo
lante.

Les preocupa, por otra parte, se
gún nos comentaban algunos de 
ellos, que sus repetidas denuncias 
sobre las paradas de autobuses, so
bre los coches piratas, etc., no ha
yan sido tenidas en cuenta por la 
administración municipal, y que 
ahora, encima, se les deniegue una 
subida de tarifas que creen real
mente justa.

Nos han 
contado...

••• que es el de la construcción el 
sector de la actividad económica y 
empresarial de Talavera que so
porta actualmente una más agudi
zada crisis, después del «boom» vi
vido en la década de tos sesenta, 
que fueron años en los que la vista 
empresarial de varios empresarios 
talaveranos que se dedicaron a esta 
actividad les dio fructíferos frutos. 
Los tiempos han cambido, los cos
tos han aumentado considerable
mente y el poder adquisitivo de la 
mayoría de los ciudadanos ya no es 
para muchas alegrías en cuanto a 
adquisiciones de viviendas se refie
re. Así no es extraño que haya ac
tualmente en nuestra ciudad cerca 
de dos mil viviendas construidas 
que no encuentran comprador, lo 
que supone un lujo demasiado caro 
para sus propietarios-promotores- 
constructores, que no las pueden 
dar salida tal como quisieran. Dos 
mil viviendas cerradas esperando 
un comprandor que no llega ni se 
«atreve» a llegar, mientras existen 
un buen número de ciudadanos 
que no tienen un hogar digno y 
otros viven en condiciones infrahu
manas. Y de ello conocemos casos 
de contar y no parar.

... que no es que sean malas, pe
ro tampoco son muy boyantes las 
condiciones en las que se encuen
tra la economía del Talavera C. F, 
primer equipo futbolista de la ciu
dad, que anda dando una de cal y 
otra de arena en su caminar por la 
recién estrenada Segunda División 
B. Y decimos que no ha de ser muy 
boyante la situación no porque 
tengamos datos fiables y concretos 
de números rojos, no, sino porque 
ello se desprende de las manifesta
ciones de uno de los miembros de 
la Junta Directiva blanquiazul, que 
en cierta ocasión no muy lejana en 
el tiempo, hablando con uno de los 
entrenadores de la casa, soltó un 
expresivo «menos mal que el .San 
Prudencio no gana partidos, por
que si no nos hundirían», que habla 
por sí solo. Y decimos nosotros que 
la cosa no será para tanto, que los 
chavales del «Sampru» tampoco es 
que cobren un dineral y que, ade
más, en primas para el primer 
equipo, desafortunadamente, se 
están ahorrando bastante dinero. 
¿O no?

... que, ya que hablamos de dine
ro, ha sentado bastante mal en 
UCD la información que sobre las 
deudas del partido, después de la 
campaña electoral dábamos en 
nuestras páginas. Al parecer, el 
cheque que iba a saldar esta deuda 
se encuentra ya en nuestra ciudad 
y mañana o pasado los acreedores 
cobrarán su dinero. Ah; por cierto 
que en esa misma información se 
hacía mención a unas palabras de 
algunos de los responsables de este 
partido en Talavera, que han sido 
conocidas por el propio presidente 
provincial del partido y de las que 
se culpa a un hombre: el presidente 
del comité local de UCD Talavera, 
Angel del Valle, al que se podría 
haber tachado de «informador» de 
este diario. Como elsecreto profe
sional no está reñido con la caba
llerosidad, desde esta líneas quere
mos dejar constancia de que el se
ñor Del Valle nada tiene que ver en 
este tema.

Se iniciaron las celebraciones de las Hermanitas 
de los Pobres por la beatificación de su fundadora

«Juana Jugan no ha muerto, vive 
todavía; yo la he visto. No en la 
gloria Vernini, sino en sus hijas las 
religiosas, en los pobres, en voso
tros, en mí mismos Con estas pala
bras finalizaba su charla el conci
liar secretario general del Arzobis
pado dé Toledo, Antonio Sainz 
Pardo, quien hizo una amplia y 
emotiva exposición sobre la vida 
de sor María de la Cruz. Anterior
mente se había celebrado la euca
ristía en la capilla de la Casa de las 
Hermanitas de los Pobres, presidi
da < por el vicario general, Rafael 
Palmero Ramos, dentro de los ac
tos conmemorativos con que las 
hermanitas están celebrando en es
tos días la beatificación por Juan 
Pablo II, el pasado 3 de octubre, de 
Juana Jugan, madre fundadora de 
la importante y extensa organiza
ción religiosa de la Hermanitas de 
los Pobres.

El conciliar se dirigió a los asis
tentes, entre los que se encontra
ban el propio vicario general y el 
arcipreste de Talavera, comenzan
do por dar una semblanza sobre el 
contexto histórico y religioso en 
que se desenvolvió la viga de la

beata. Dentro de la época que la 
tocó vivir, convulsionada por los 
sucesos dimanantes de la revolu
ción francesa, Juana Jugan «sppo 
ser camino de esperanza, supo en
contrar cauces de elevación en una 
época concreta por el camino del 
ejemplo y del testimonio». En este 
orden de cosas se refirió también 
Antonio Sainz Pardo a las vicisitu
des por las que tuvo que pasar la 
Compañía -de Jesús hasta casi su 
completa extinción y a los distintos 
papados, comenzando ñor Clemen
te XIV y alargándose hasta 
León XIII.

Posteriormente entró de lleno 
en la vida de sor María de la Cruz, 
comenzando por dar cuenta de sus- 
primeros años de vida en Cancal, el 
pequeño pueblecito de la Bretaña 
francesa donde nació Juana Jugan.

Pasó después el padre conciliar 
a explicar las notas más caracterís
ticas de la beata Juana, viendo có
mo todas ellas han quedado vivas 
en el ejemplo de sus hijas, actual
mente repartidas por casi todo el 
mundo. Entre estas notas destacó 
don Antonio Sainz Pardo la alegría 
con que la beata se dio a su obra y

«la soledad sonora», tomando pala
bras de San Juan de la Cruz, con 
que la realizó. Tras veintisiete años 
dedicándose a construir la comuni
dad en el silencio y la abnegación, 
mientras que al frente de la orden 
había colocado el padre Lepalier a 
otra religiosa, «murió Juana Jugan 
sin que nadie en la congregación 
supiera cuál había sido realmente 

- su papel». Sin embargo, para Anto
nio Sainz Pardo, como apuntába
mos al principio, la beata Juana 
sigue viva entre nosotros.

Las celebraciones de la beatifi
cación que las Hermanitas de los 
Pobres realizan estos días tuvieron 
su continuación en el día de ayer, a 
las doce de la mañana, con la euca
ristía, presidida por el arcipreste 
de Talavera, Nicolás Fernández 
Marcóte, y un montaje audiovisual 
seguido de un juego escénico reali
zado por la tarde en el Instituto 
Padre Juan de Mariana. Hoy, a las 
seis de la tarde, en la ermita de 
Nuestra Señora del Prado, tendrá 
lugar la solemne eucaristía, presi
dida por el. cardenal primado, don 
Marcelo González Martín.

Ya hay principio de acuerdo 
sobre la revisión salarial 
de los funcionarios locales

El tema de la revisión salarial solicitada por los funcionarios del 
Ayuntamiento de nuestra ciudad podría tener una solución definitiva 
la próxima semana, concretamente en la sesión plenaria que la Corpo
ración municipal tiene prevista celebrar una vez que sea convocada 
por el alcalde, cosa que, según nuestras informaciones, sucederá el 
lunes o el martes próximos. Según nuestras fuentes, el pasado lunes, 
en el transcurso de la reunión de la comisión de Hacienda, se estudió 
una nueva propuesta del grupo socialista sobre este tema, propuesta 
que fue informada negativamente por el representante comunista, 
favorablemente por el socialista y sin pronunciarse, ni afirmativa ni 
negativamente, por parte del representante de UCD, «por no tener 
suficiente información sobre la propuesta».

En la citada reunión de la comisión de Hacienda, el representante 
centrista preguntó al socialista Edüardo García Gallardo si esa pro
puesta hacía sido conocida por el comité de personal, a lo que el señor 
García Gallardo habría contestado, siempre según nuestras fuentes, 
que «ni se lo he pasado ni se lo voy a pasar». Una vez concluida la 
reunión, el representante centrista dio a conocer la propuesta a varios 
miembros del comité de personal del Ayuntamiento, y éstos le dieron 
respuesta afirmativa sobre su contenido, si bien solicitaron de éste que 
negociara varios puntos que serían defendidos por UCD en el pleno si 
es que antes no hay una nueva ocasión de discutirlos en la comisión 
de Hacienda. Estos puntos son, entre otros, los referentes a las horas 
extraordinarias de servicios, tales como bomberos y de mantenimien; 
to. Así pues, eri el pleno ¿stará la solucíóhJ Ya queda menos. ‘
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Corral de Almaguer:
Conferencia-coloquio sobre 
las semillas y cereales

Hoy, día 12, a las diecinueve 
treinta horas de la tarde, se va a 
celebrar en el salón de actos de la 
Cooperativa Nuestra Señora de 
la Muela, de esta localidad, una 
conferencia-coloquio, organizada 
por el gabinete técnico de la Caja 
Rural Provincial de Toledo, en 
colaboración con el Colegio Ofi
cial de Ingenieros Agrónomos, 
sobre el tema «Ventajas de las 
semillas certificadas e introduc
ción de nuevas variedades en ce
reales». Dicha conferencia corre
rá a cargo de José Ignacio Ortega 
Molina, jefe de sección del Cen
tro de Control del Instituto Na
cional de Semillas y Plantas de 
Vivero.
■ LA PUEBLA DE MONTAL- 
BAN: ANUNCIADA SUBASTA 
PUBLICA DE UNA CASA.— Por 
cuarta vez, y cumplidos todos los 
trámites reglamentarios, se 
anuncia la enajenación, median
te subasta pública, de una casa 
propiedad del Ayuntamiento sita 
en la calle del General Varela, 
14, perteneciente a los bienes 
propios de este Ayuntamiento, 
con arreglo al pliego económico- 
administrativo que obra en el ex
pediente que ha sido tramitado 
al efecto.

El tipo de licitación es de tres 
millones trescientas sesenta y seis 
mil pesetas (3.366.000). La garan
tía provisional se fija en el 3 por 
100 de la adjudicación. Asimismo 
la presentación de proposiciones 
se hará en sobre cerrado y podrán 
presentarse, hasta las trece horas 
del día en qúe finalice el plazo de 
veinte días hábiles, en la secreta
ría del Ayuntamiento.
■ APROBADO EL PROYECTO 
DE DELIMITACION DEL SUE
LO URBANO EN DOSBA- 
RRIOS— En sesión celebrada 
hace unas fechas, este Ayunta
miento en pleno acordó aprobar 
inicialmente el proyecto de deli
mitación del suelo urbano de esta 
población, redactado en base al 
artículo 81 de la ley del Suelo, así 
como someterlo a información 
pública durante el plazo de un 
mes.

Durante el expresado plazo de 
un mes, dicho proyecto estará de 
manifiesto al público en la secre
taría municipal y en horario de 
oficinas, al objeto de que pueda 
ser examinado por quienes lo de
seen y se puedan formular las 
alegaciones que estimen oportu
nas.
■ ALMENDRAL DE LA CAÑA
DA: SUBASTA DE LOS APRO
VECHAMIENTOS CINEGETI
COS DEL MONTE «ROBLEDO 
DEL' PIELAGO».— El próximo 
día 15 del mes . en curso tendrá 
lugar en la Casa Consistorial la

—Vilianueva de Alcardete_________________

Mañana comienzan 
las fiestas patronales 
de la Virgen de la Piedad

Pocos son los pueblos que por 
estas fechas celebran sus tradi
cionales fiestas patronales. Este, 
rincón manchego es una excep
ción importante, pues son mu
chos los visitantes deXas localida
des limítrofes que deciden pasar 
unas horas entre los alcardete- 
ños. Las fiestas de este año con
curren con las características 
similares a las de los anteriores, 
con la salvedad de que serán las 
últimas celebradas bajo la tutela 
de la administración del actual 
equipo municipal.

Este año, una comisión de fes
tejos repleta de jóvenes impulsi
vos, y con la ilusión de superar 
los éxitos de 1981, presenta un 
amplio programa’de actividades, 
entre las que destacan principal
mente las deportivas; Asimismo, 
los toros y los diversos actos reli

subasta de los aprovechamientos 
cinegéticos del monte «Robledo 
del Piélago», de la pertenencia de 
este municipio y que se encuen
tra consorciado con el ICONA.

Las características del indica
do aprovechamiento son: una su
perficie de 250 hectáreas; 20 el 
número de escopetas, y el perío
do de ejecución sería hasta la 
temporada 1988-89. El tipo de 
licitación sería de 45.000 pesetas 
anuales, incrementándose en un 
8 por 100 a partir de la segunda 
temporada hasta la temporada 
séptima.

Las proposiciones, ajustadas 
al modelo que consta en el expe
diente, se presentarán en la se
cretaría de este Ayuntamiento, 
en horas de oficina, cualquier día 
laboral, hasta las trece horas del 
día anterior hábil al día de finali
zación. Las condiciones por las 
que se regirá, aparte las ya con
signadas, son las que constan en 
el pliego de condiciones, que se 
encuentra expuesto al público en 
la secretaría de este Ayunta
miento.

Si la primera subasta quedara 
desierta se celebrará una segun
da al siguiente que haga diez há-' 
biles después de la primera, con 
el mismo tipo de condiciones y ¿ 
la misma hora.
■ BURGUILLOS DE TOLEDO: 
PROYECTADO UN CONTRATO 
CON LA DIPUTACION PRO
VINCIAL.— El Ayuntamiento en 
pleno proyectó contratar un an
ticipo reintegrable, sin interés, 
con la Caja de Cooperación de la 
Diputación Provincial. El impor
te alcanza la cantidad de 330.100 
pesetas para la ampliación de la 
obra de eñcauzamiento. La 
amortización será de cinco años 
y no tendrá intereses. Como ga
rantía se configurará la partici
pación de este Ayuntamiento en 
el Fondo Nacional de Coopera
ción.

Todo esto ha quedado expues
to al público para que todo el 
que lo desee pueda presentar re
clamaciones en la secretaría de 
este Ayuntamiento durante el 
plazo de quince días.
■ ERUSTES: EXPUESTOS DOS 
EXPEDIENTES.— En la secre
taría municipal, y por espacio de 
quince días, se halla de manifies
to al público, para posibles recla
maciones, el expediente de con
tribuciones especiales para pavi
mentación de las calles Mesegar 
y de La Mata, con un acuerdo de 
imposición, un proyecto técnico 
y un padrón de cuentas. Y el otro 
expediente que se encuentra ex
puesto es el de suplemento de 
crédito dentro del vigente presu
puesto ordinario vigente.

giosos configuran- unqs fiestas 
que los propios alcardeteños de
sean que cada año vayan ganado 
en calidad. Bien es cierto que los 
jóvenes alcardeteños son los pro
tagonistas de todo tipo de activi
dades, pyes lo mismo ocurre con 
el grupo de teatro Aceña, que 
volverá a representar la conocida 
obra «La barca sin pescador», de 
Alejandro Casona. En efecto, las 
fiestas se desarrollarán bajo el 
prisma de una juventud entrega
da por y para el pueblo para que 
durante los días comprendidos 
entre el 13 y el 17 de noviembre 
el ocio, la convivencia y el respeto 
mutuo entre todos se conviertan 
en los aspectos más sobresalien
tes para disfrutar de «unos días» 
que todos los ciudadanos de la 
localidad consideran como los 
más importantes del año. (

Mora

Señaladas las fiestas locales 
para el próximo año

Ayuntamiento de Mora, lugar donde habitualmente se cele
bran las sesiones de la Corporación Municipal

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Anualmente, y con objeto de cumplimentar expresamente lo de

terminado en el artículo 27,2, de la ley 8/1980, de 10 de marzo, del 
Estatuto de los Trabajadores, sobre calendario de fiestas, la totali
dad de los ayuntamientos de nuestra provincia de Toledo, y en un 
plazo que finaliza el próximo día 15, deberán proponer a la Direc
ción Provincial de Trabajo y Seguridad Social los días de fiesta de 
carácter local, aplicable a cada municipio, para el próximo año de 
1983 y que tendrán la consideración de abonables y no recuperables, 
con expresión del motivo que las origina.

Al proponerse las festividades 
citadas habrá de tenerse en cuen
ta que no podrán coincidir con 
domingos ni cualquier otra fiesta 
de ámbito nacional.

Estas propuestas deberán 
obrar en la citada Dirección Pro
vincial de Trabajo y Seguridad, 
como antes hacíamos mención, 
antes del próximo lunes, día 15, 
bien entendido que la no recep
ción de la propuesta habrá de en
tenderse como renuncia a que se 
declare para esa localidad y en 
1983 festividad alguna.

Por lo que respecta a la pobla
ción de Mora, la comisión muni- 
cipalpermanente de este Ayunta

Toledo y los toledanos en América

Letrados, escribanos, tesoreros, 
mercaderes y un cronista

No son muchos los letrados que pasan a las Indias en estos primeros 
años de la conquista, pero sí alguno tan famoso como Lucas Vázquez 
de Ayllón, del que ya escribí en estas páginas. Fue letrado B. Suárez 
de Carvajal (Talavera), escribano mayor de minas, teniente.-gobernador 
de Perú. Licenciado, Luis Ponce de León (Toledo), juez de residencias. 
Posiblemente lo fuera Francisco Pinto (Talavera), juez real.

En cambio, son relativamente 
numerosos los escribanos, insusti
tuibles en todo hecho más o menos 
importante. Acompañando al jefe 
de la tropilla va siempre el misio
nero y el escribano, para dar, éste, 
fiel testimonio. Así, cuando Vasco 
Núñez de Balboa, después de la 
penosa marcha a través de la Amé
rica Central llega al mar del Sur, el 
escribano da fe de cómo toma po
sesión de él en nombre de los reyes 
de Castilla y León, sus señores. Pe
ro el escribano también embraza la 
rodela y la espada si el caso lo exi
ge. Una vez en su oficio ocupará 
otros cargos si llega el caso. Pedro 
Castillo (Illescas) fue escribano pú
blico y luego del cabildo de la ciu
dad de México; DiegoGutiérrez de 
Ocaña lo fue de Santo Domingo; 
Francisco de la Fuente (El Puente 
del Arzobispo), Francisco de Roa 
(Toledo), Jeromo. Mediña (El Vie
jo), de la real audiencia, antes ha
bía sido visitador y teniente-gober
nador; F. Pérez de Coria fue tam
bién mercader (ambos de Illescas); 
Diego de Ocaña (Ocaña) y Alfonso 
Sánchez (Toledo), de la real au
diencia; Alvaro de Aguilar 
(Tembleque), teniente de escriba
no general en El Darién; Juan 
González Fernández (Talavera), 
Rodrigo de Mazuelas (Toledo). 
Antonio de Almaguer (de El Co
rral), hidalgo, secretario del virrey 
Mendoza.

Con la escribanía están relacio
nados otros oficios como los de te
sorero y factor; a este último he
mos hecho mención repetidas ve
ces. '

J. Villoría (Ocaña), contador en 

miento, previos los informes per
tinentes, en sesión ordinaria cele
brada el pasado dia 5 del mes en 
curso, adoptó el acuerdo de seña
lar como fiestas locales para el 
año 1983 las siguientes fechas:

26 de julio.— Festividad de 
Santa Ana, Patrona de Mora.

15 de septiembre.— Festivi
dad del Santísimo Cristo de la 
Veracruz.

Dentro del mes de enero, el 
«Boletín Oficial de la Provincia» 
publicará la relación de fiestas 
locales a celebrar en nuestra pro
vincia a efectos laborables, pro
testo de letras, etc. *■

Cartagena de Indias; Francisco 
Renjifo (Santa Olalla), Juan Gai- 
tán y Bartolomé Sánchez, ambos 
de Talavera; Juan de Cereceda 
(Toledo), tesorero en tierra firme. 
Francisco Medina (Illescas); teso
rero fue también su paisano Diego 
de Cubas, éste en la audiencia de 
Charcas. Contador fue Juan de 
Guzmán (Ocaña), secretario de 
Diego de Almagro en Chile y en el* 
Perú. Cambiador en Santo Domin
go, Pedro Díaz Alfaro (Toledo), 
que hizo el oficio de mercader.

Fueron mercaderes Alfonso de 
Illescas, Alvaro de Toledo, Luis 
Díaz Toeladano y Fernando Pérez 
de Jaraba (los tres últimos de To
ledo). Procedentes de nuestra ciu
dad van al Nuevo Mundo los her
manos Jácome y Tomás de Caste
llón, genoveses de origen; los dos 
ejercen el oficio en Santo Domingo, 
el primero de ellos es alcaide en 
Cumaná el 1523.

Tenemos un cronista en Pedro 
Pizarro (Toledo), sobrino del con
quistador de ese apellido.

No faltan perfiles trágicos en la 
relación de toledanos que venimos 
dando, como el de Pedro Escobar" 
(Toledo), llegado a Cuba en 1519, 
conquistador y alguacil en México, 
por conspirador fue preso y -ajusti
ciado el 1526. O aquel otro de Al
fonso Rosado (comarca de Toledo), 
hidalgo, conquistador del Yucatán, 
fundador-vecino de Mérida, que 
mató a su mujer por adúltera y a 
su amante, volviendo a contraer 
matrimonio.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

_ Mazarambroz

Colecta a favor 
de los 
damnificados 
levantinos

MAZARAMBROZ.
Jesús Martín.
Gran cantidad de entidades pú

blicas y asociaciones se reunieron 
hace unas fechas. En dicha reunión 
y de común acuerdo se dirigieron a 
los marazambreños invitándoles a 
colaborar en una colecta «pro ayu
da al Levante», mediante unos so- 

d&res que recibieron los vecinos de 
la localidad.

En el sobre se hacía constar que 
se podía depositar, aquel que lo 
creyese oportuno, la cantidad que 
estimase mejor para ayudar a los 
afectados por las inundaciones en 
el Levante español. Dicho sobre se 
ha repartido al pueblo y se recoge
rá en breves díats.

Las asociaciones y entidades que 
han suscrito el acuerdo que se to
mó se corresponden con la Asocia
ción de Padres de Alumnos, el 
Ayuntamiento, la Cámara Agraria 
Local, el Casino, el centro cultural 
La Unión, la cofradíade la Virgen 
del Sagrario, la cofradía del Cristo 
de la Misericordia, las cooperativas 
Montes de Toledo y Monterrosas, 
la escuela Nuestra Señora del Sa
grario, la Sociedad de Cazadores y 
dos partidos políticos.

La relación que se ha dado ha 
sido enorme, lo que indica el inte
rés y las ganas de ayudar a los 
dañados por la fiada, por lo menos 
poner un granito de arena.

___ Madridejos

El patrimonio 
municipal 
asciende 
a casi cincuenta 
y ocho millones

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Recientemente se ha celebrado 

un pleno ordinario en el Ayunta
miento. Pleno que por diversas cir
cunstancias no se celebraba desde 
el 12 de agosto. Ha estado presidi
do por su titular, Santa-Olalla, y 
asistieron todos ios concejales, ex
cepto García de la Cruz, Contreras 
Mariblanca, Rodríguez de Diego y 
Morales Martín Delgado.

Tras la lectura del borrador del 
acta de la sesión anterior, aproba- 

‘ da por unanimidad, se admitió la 
proposición de subasta presentada 
por José Nieves Gutiérrez para pa
vimentar las calles comprendidas 
en la décima fase. Tras un largo y 
prolongado debate se eliminó la 
presentada por José María Mora 
Moreno por no haber presentado 
dentro del plazo reglamentario al
gunos documentos.,

Se desacéptó del dominio públi
co el solar del antiguo cementerio, 
acordando alterar la calificación 
jurídica de la finca urbana denomi
nada «cementerio viejo de San Se
bastián», hoy solar, que lleva más 
de veintiún años clausurado, sin 
aceptación pública de cementerio, 
quedando calificado a partir de 
ahora como bien patrimonial de 
propios, previa la tramitación 
oportuna.

El pleno municipal aceptó la do
nación gratuita de los. viales del 
grupo de viviendas Cristo del Pra
do, haciéndose cargo el Ayunta
miento de las deferidas calles a 
partir de esta fecha, las cuales ten
drán el carácter de vías públicas 
como en las restantes de la pobla
ción y cuyos beneficiarios en su to
talidad, tanto los que amortizan 
como los que no, tendrán idénticos 
derechos y obligaciones en relación 
con el Ayuntamiento, inclusive las 
de orden tributario.

Seguidamente se aprobaron las 
cuentas de presupuestos corres
pondientes al año 1981, que termi
nó con un superávit de casi 15 mi
llones de pesetas. El patrimonio lí
quido al 31 de diciembre de 1981 
ascendió a 53.750.677 pesetas.

En ruegos^ preguntas se formu
laron varias sobre la conducción de 
aguas. La dureza del agua-del nue
vo pozo, contestó el alcalde a una 

’ pregunta, es de 14 a 16 grados. La 
apertura al tráfico de la desviación 
de la comarcal 400 está aún sin 
entregar, dijo el señor Santa-Olalla 
a otra pregunta.
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La provincia, pueblo a pueblo

Hontanar: Escarpado y rocoso, 
aislado en los montes propios

Municipio que se encuentra enclavado en los pro
pios y montes de Toledo, perteneciente al señorío del 
Ayuntamiento de esa ciudad, Hontanar de Malamo- 
neda es un pequeño pueblo que está a unos 875 
metros de altitud sobre el nivel del mar. Emplazado 
en un valle cerrado, se mantiene casi totalmente

aislado de toda comunicación, a no ser por Navaher- 
mosa, sito a unos seis kilómetros, pues todo gira en 
torno a él. Con caminos impracticables y erizado de 
cuestas, tiene su salida natural por el norte, siguien
do las márgenes escabrosas de un arroyuelo afluente 
del Cedena.

El significado del n jmbre le 
viene de manantial, fuente. Se 
dice al efecto, en una re ación del 
siglo XVI, que se lia naba así 
porque había cuatro fut ntes. Con 
una población de 125 h ibitantes, 
ocupa una extensión Je 15.196 
hectáreas de terreno montañoso 
en casi su totalidad, con abun
dantes cerros y valles denomina
dos sierra de los Cuchares, Corral 
de Cantos y la Traviesa, entre los 
más conocidos e importantes. El 
terreno, en su mayor parte, está», 
compuesto de matorrales, mon
tes, sierras y pedregales, lo que 
hace muy dificultoso, por no de
cir imposible, contar con grandes 
extensiones de terreno cultivable.

El clima es frío, de copiosas 
nevadas y fuertes vientos.

Actividad socio-económica
Por cuanto se refiere a sus ac

tividades económicas, la princi- 
E>al fuente de riqueza derivaba de 
os carbones y la leña; hoy día la 

fuente de ingresos se nutre de la 
ganadería, así existen 1.300 cabe
zas de ganado cabrío.

La agricultura, por los incon
venientes del terreno, es escasa, 
por no decir nula, y la industria 
no existe.

Otro dato a tener en cuenta es 
la gran abundancia de caza ma
yor y caza menor. La primera 
cuenta con varias especies, como 
el ciervo, el jabalí, el corzo, el 
gato ipontés y el precioso lince, 
que se encuentra en peligro de 

extinción. Por su parte, la caza 
menor cuenta con abundante co
nejo y liebre.

La Corporación Municipal es
tá compuesta por cuatro conceja
les, entre ellos el alcalde, que 
pertenecen al grupo de UCD.

Si nos referimos a los platos 
típicos de esta localidad, se pue
den apuntar: las migas, el cocido 
y la sopacana, que es un com
puesto de leche, aceite y pan.
Fiestas populares

Hontanar cuenta con dos fe
chas clásicas en la celebración de 
sus fiestas: la primera se da el 
tercer domingo de mayo, en ho
nor de la Virgen de la Milagra, 
fecha que coincide con las fiestas 
de Navahermosa, y en la que am
bos pueblos suben en procesión 
con la Santísima Virgen a la er
mita, situada en plena sierra, a 
mitad de camino entre Navaher
mosa y Hormigos, á unos dos ki
lómetros de distancia. -

La otra fiesta popular se cele
bra el tercer domingo de sep
tiembre en honor al Santísimo 
Cristo, que data de gran antigüe
dad y en la que los actos comien
zan el día anterior con la pólvora 
y sus correspondientes fuegos ar
tificiales, instalándose casetas y 
donde todos los actos están presi
didos por la hermandad y el buen 
f justo entre todos los vecinos de 
a localidad. El domingo propia

mente s? celebra la santa misa y, 
con posteridad, el Ayuntamiento 

invita a todo el pueblo y a todos 
los asistentes, vengan de donde 
vengan, sin excepción, a una li
monada, donde también se sirven 
cerveza, vino, almendras, tosto
nes y algunos otros manjáTes; ya 
por la tarde, hay una procesión 
del Santísimo Cristo, que no 
cuenta con otro nombre, ya que 
ni siquiera los más ancianos de la 
localidad recuerdan otra denomi
nación que no sea la del Santísi
mo Cristo.

Historia y monumentos
Aunque no se conoce la techa 

exacta de la fundación del lugar, 
fue después de 1243, porque en la 
relación de pueblos dada por Fer
nando III al vender los montes al 
Ayuntamiento de Toledo, entre 
aquéllos no figura el nombre de 
Hontanar. Confirma el hecho la 
relación del siglo XVI, diciendo 
que se fundó 200 años atrás, o 
sea, a partir del 1576. Por tanto, 
comenzó su existencia a media
dos del siglo XIV. La despobla
ción del antiquísimo lugar de 
Malamoneda, abandonada por 
insalubre, motivó la fundación de 
Hontanar en un paraje más salu
dable. Posiblemente Malamone
da se abandonó por el paludismo.

Situado al sur de Hontanar, 
Malamoneda aparece poblado ya 
en la época romana, continuando 
con los visigodos, árabes, y des
pués, al reconquistarse el territo
rio, hay vestigios de población 
cristiana en el siglo XII.

Tumbas de la necrópolis de Hontanar, situadas en el antiguo 
lugar de Malamoneda, que según parece datan de la época 

cristiana en el siglo XII
En efecto, reconquistado el 

país, ya en el siglo XII había po
blación cristiana, como se advier
te en una construcción militarlla- 
mada La Torre, de finales de esa 
centuria. Años después de esa 
construcción se levantó un casti
llo, ambos edificios con una mi
sión de vigilancia y defensa del 
paso serrano. A esta época cris
tiana deben pertenecer los sepul
cros rupestres.

Volviendo a los hechos prima
rios, se puede afirmar que Alfon
so VIII dio la aldea y torre de 
Malamoneda al caballero Alfonso 
Téllez de Meneses en 1209. Este 
se la cedió al rey Fernando III en 
carta otorgada. En el año 1226, el 
repetido Alfonso Téllez vendió al 
mencionado arzobispo el edificio 
de La Torre con otros territorios. 
Todo esto lo cedió el arzobispo a 
San Fernando a cambio de Año- 

Población: 125 habitantes.
Extensión: 15.196 hectáreas.
Actividad económica: ganadería.
Corporación municipal: cuatro concejales (entre ellos 

el alcalde y pertenecientes a UCD).

ver y de Baza, y así, éste lo ven
dió, Malamoneda y los montes, al 
Ayuntamiento de Toledo en 
1246.

■ También existió una iglesia, 
dedicada a San Andrés Apóstol, 
que en 1648 se unió a la parro
quia de Navahermosa, y asi estu
vo nueve años, al cabo de los cua
les recobró su independencia, 
conservando el antiguo anejo de 
Malamoneda.

En la actualidad, en el término 
de Hontanar se encuentran res
tos de edificios de la necrópolis, 
en el ya indicado lugar de Mala- 
moneda, comprendiendo estos 
restos La Torre y el ¿astillo. 
Igualmente' hubo una ermita, po
siblemente la de San Andrés 
Apóstol, que ya no existe por ha
ber sido derruida y retirados sus 
escombros para realizar nuevas 
edificaciones.

------------------- agenda provincial toledana* *

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa. de Socorro: 80 02 93.
Guardia «vil: 80 13 81.
Policía Mancipa!; 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 801388.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperas»; 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 8P 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taifa (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.

* Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepuivedana; 80 64 14.

____ Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y del»30 a 19. . _

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO'

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 3407.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

2214 01. , .
. Taxis (cuesta del Alcázar): 

«22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2£ 16 98.
Taxis (paseo de la’ Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
9L2222951. «

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
.Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14.30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30,‘ 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos)..

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Tole,do-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Toledo, hoy___ :
. A LAS 19,30:
• Palacio de Fuensalida.— Confe
rencia: «Juan de Borgoña», por Die
go Angulo Iñiguez.

EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables. de 18 a 21 h<»;as.
• Galería Selección (calle Puerta 
Llana, 14).— Oleos de Lola Kxtre- 
madouro. Laborables, de 18 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.

—Toledo, ayer—
12 de noviembre de 1743: La 

Santa Hermandad de Talave
ra formó sus ordenanzas.

Por orden del Supremo Coh- 
sejo de Castilla tuvo que formar 
sus ordenanzas la Santa Her
mandad de Talavera.

Pero desde el 12 de noviem
bre de 1743, que se dan por ter
minadas, hasta su aprobación 
definitiva se sufrió un largo 
proceso, pues la dignidad arzo
bispal de Toledo fue poniendo 
reparos a numerosos apartados.

El 3 de septiembre de 1746 
se está discutiendo aún si los 
cuadrilleros pueden usar de 
continuo vara alta de justicia.

Los alcaldes de la Santa Her
mandad exponen el privilegio 
concedido por Felipe- IV en 
1652 por el que deben_llevar 
vara alta «para que por esto 
sean conocidos y logren general 
respeto».

El arzobispado requiere lue
go si cada tres años se renuevan 
los cargos de fiscal, archivero 
mayor y tenedor de sello.

Curioso anecdotario el de ca
da capítulo, que nos manifiesta 
el espíritu minucioso de las le
yes de entonces. Por fin queda
ron aprobadas el 13 de septiem
bre de 1746.

Clemente PALENCIA

-__ Nacimientos,___
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Juan José, hijo de 
Juan Antonio Martín y María de los 
Dolores Moreno; Raúl, hijo de Hipó
lito Gómez y Angeles Sánchez; AL 
mudena, hija de-Rafael López y Ro
sario Pinilla; Francisco Javier, hijo 
de Angel Fernández y María de la 
Paloma Robles; Raquel, hija de Ri
cardo Ismael Miró y María Paz Jua- 
risti; Javier, hijo de Rafael Ruiz y 
María del Carmen Sánchez; Almu- 
dena. hija de José Félix y Olga Tala- 
vera; Laura, hija de Francisco Gon
zález y Angeles Zaragoza; Javier, hi
jo de Fernando Villanueva y Juana 
Carmena; Luis-Santiago, hijo de 
Santiago Esteban y Rosa de Pedro.

Matrimonios: José Méndez More
no y Esperanza Cristina Rodríguez; 
José Javier Fernández Ruiz y Car
men Trapero Trapero; Vicente An
tona Sánchez y Dolores Peces Jimé
nez.

Defunciones: Felipa-Martina Na
va Zarzalejo, de 73 años; Ladislaa-' 
Herminia Pérez García, de 54.

El tiempo----- —
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 15 grados 

a las 15 horas; temperatura mínima, 
3,4 grados a las 8; temperatura a las 
13, 11.8 grados. Presión atmosférica 
a las 13 horas: 725.9 milímetros. Hu
medad relativa del aire a las 13 ho
ras: 77 por 100. El cielo estuvo casi 
despejado y el viento fue flojo del 
sureste.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 7.57; se pone a las 
18.03. Duración del crepúsculo, 28 
minutos.

Horario
de trenes

f Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11U), 
9,18 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14J5 (í*),  16,30 (A), 17,30 (A), 
17,5ñ (Ph 19,02 (Á), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16415 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(At 20,36 (P), 22»00 (A).

------Farmacias------
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (toda la noche).
TALAVERA

Manuel Ramos Góméz-Olmedo.— 
Paseo de la Estación. 23 (hasta las 
diez).

Juan María Martínez Mantero- 
la.— Portiña San Miguel, 39 (toda 
la noche).

Cartelera 
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: «El bueno, el 
bruto y el cinturón de oro». Todos 
los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.) - A las 5.30, 8 
y 10,15: «Hasta que llegó su hora», 
de Sergio Leone. Mayores de 14 
años.

Teatro de Rojas. (Cabrahigos. 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: «La 
furia de Jackie», de-Chin Hsin. Ma
yores 18 años. —

r- Cupón pro ciegos

Número premiado aver

395

de Toledo
Delegadp y redactor-jefe, 

Enrique Kíonsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.
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..... Los viernes, atletismo ... ........

B atletismo escolar también comienza

Mañana, Toledo y la zona sagreña 
celebrarán su primera prueba

La de Toledo se desarrollará en el polígono industrial

El atletismo encolar, ahora en la 
especialidad de campo a través, se 
ha puesto en marcha. El pasado 
sábado, en Mora, la zona sonseca- 
na celebraba su primera prueba de 
las tres previstas en cada zona, 
previas y clasificatorias para la fi
nal provincial a celebrar en el mes 
de febrero, en la que se reunieron 
más de trescientos atletas de los 
pueblos limítrofes de Orgaz, Son
seca, Los Yébenes y Mazarambroz, 
y siendo el primer contacto con la 
especialidad de esta temporada. 
Los resultados fueron los espera
dos en el ambiente deportivo, ya 
que aún a estas edades los atletas 
son bastante conocidos y tienen 
una calidad contrastada, lo que 
puede ser un obstáculo para la as
censión de nuevas figuras. Fueron 
los siguientes:

CATEGORIA MASCULINA
Benjamines

1. Domingo del Campo (Mora).
2. Juan Velázquez (Los Yébe

nes).
3. J. José Puche (Mora).

Alevines
1. José L. López (Sonseca).
2. Miguel A. Villarreal (Los Yé

benes)
3. F. J. García-Calvo (Orgaz)

Infantiles
1. Jesús A. Gálvez (LosYébe

nes)
2. Leonardo Margín (Los Yébe

nes)
3. Fernando Novalbos (Mora).

Cadetes
1. Javier Núñez (I. Mora). .

2. José L. García (I. Mora).
3. Carlos Martín (I. Mora).

. 13-11-82

Sobre este circuito correrán mañana los atletas escolares en la 
primera prueba de esta temporada que se desarrollará en Toledo, 

a partir de las diez y media de la mañana
CATEGORIA FEMENINA

Benjamines
1. Yolanda Gutiérrez (Mora).
2. Azucena Martín (Mora).
3. M." Carmen Sánchez (Mora).

Alevines
1. Manuela Pérez (Los Yébe

nes).
2. M.“ Paz Pérez (Los Yébenes).
3. Raquel Valentín (Sonseca).

Infantiles
1. M.a Carmen Fernández (Mo

ra). z
2. Estrella Gutiérrez (Los Yébe

nes).
3. Eva M." Mora Ruiz (Sonse

ca).

Mañana la cita será 
en Toledo y la zona sagreña

El próximo sábado las pruebas a 
desarrollar serán en Toledo y zona 
sagreña, que también será la pri
mera programada. En Toledo, la 
prueba se tiene previsto que co
mience en el circuito del polígono 
industrial, a las 10,30 horas, siendo 
la primera prueba programada la 
de alevines masculinos. En la prue
ba participarán todos los centros 
escolares de la zona, pudiendo ha
cerlo con cuantos equipos estén 
inscritos, y puntuarán los cinco 
primeros de cada uno de ellos. Pa
ra optar a la final provincial, cada 
centro participará en los tres cross,

El CAT prepara 
su IV Trofeo de Cross
Este año reduce presupuesto, pero no categoría

El domingo 21 de noviembre, en Toledo, la temporada atlética de 
campo a través comienza su andadura. La primera prueba será el 
IV Trofeo Club Atletismo Toledo, que en esta ocasión no cuenta con 
un patrocinador. Esta prueba, tradicionalmente es importantísima 
dentro del mundillo atlético no sólo por ser la primera en que se 
ponen en marcha los atletas después del período vacacional, sino 
por el hecho de que tiene una calidad contrastada y participan en 
ella atletas de verdadera calidad no sólo en madrileña, sino de otras 
provincias.

La prueba se celebrará en el 
circuito ya tradicional del Polígo
no Industrial y colaborarán la 
Excelentísima Diputación Pro
vincial y el Consejo Superior de 
Deportes.

En cuanto a participación, en 
el ámbito provincial tienen con
firmada su presencia los del 
Camp Nieto y el Joma Evangelis
ta, aunque se espera que de aquí 
al día del comienzo de la prueba 
los otros clubs puedan confirmar 
su presencia, hecho que esperan 
los organizadores. A nivel nacio
nal es segqra la participación del 
Andrés Torrejón, de Móstoles, 
que lo hará en todas las catego
rías, estando pendientes de con
firmarse los de Ciudad Real —no 
saben si lo harán con pocos o con 
autocar completo— y los del Va
lencia (entre los que destaca 
Ventosa), el Ajax, de Alcalá, el 
Getafe, el Tajamar, el Alcorcón y 
los juveniles de León, que lleva 
Antonio Baños y entre los que 
destaca el juvenil José García.

Indudablemente, la prueba 
tendrá una categoría destacada, 
aunque el prepuesto económico 
será más reducido que en otras 
ocasiones —los organizadores tie
nen previsto no superar las 
100.000 pesetas— dado que el 
club no piensa hipotecar toda la 
temporada para poder montar 
una prueba por todo lo alto, má
xime cuando este año se prevén 
gastos más importantes, sobre to

do por las competiciones en pis
ta.

Aunque la competición es fe
derativa, los organizadores espe
ran que los centros escolares, que 
en otro apartado de esta misma 
página recogemos, que también 
comienzan su andadura en la 
temporada, también asistan a la 
prueba, ya que será una excelen
te prueba de toque y una buena 
preparación para las competicio
nes venideras de su campo esco
lar. Todos serán bienvenidos pa
ra dar mayor realce a la prueba. 
Lo que extraña muchísimo es la 
poca importancia que parecen 
haberle dado otros organismos, 
como particularmente los finan
cieros, ya que no prestarán el 
mismo apoyo, por lo menos hasta 
la fecha no se han manifestado 
con una contestación a la formu
lada por el club organizador, lo 
que da idea de que demuestran 
poca inquietud por hacerlo.

Pero no importará, los organi
zadores tienen experiencia en es
te tipo de organizaciones y la sa
carán adelante y será una prueba 
importante, pese a que la seguri
dad económica que una cita de
portiva de estas proporciones 
necesita no llegue a la medida 
necesaria.

El próximo 21 de octubre, pese 
a los condicionantes, el termóme
tro atlético subirá muchos gra
dos.

Se celebra el 5 de diciembre

Se ultiman los preparativos 
del Trofeo Joma-Sport

La cuarta edición del cross San Juan Evangelista está dando sus 
últimos toques de lo que será la prueba de campo a través que tradicio
nalmente se celebra en la localidad de Sonseca. En esta edición, al no 
cuajar las conversaciones mantenidas con los industriales mazapaneros 
de la localidad, que hasta ahora habían sido los que habían apoyado la 
puesta en marcha de la.prueba, y que eran los que habían posibilitado 
que la misma llegara a contar con la categoría de nacional que ahora 
tiene, la patrocinación correrá a cargo de la firma de calzados deporti
vos de la localidad de Portillo y que también es quien apoya y financia 
el normal desarrollo del club Evangelista, deportivos Joma Sport.

El entusiasta Paco Caballero, 
paradójicamente, cuenta con un 
mayor apoyó'económico, lo que le 
ha permitido afrontar la organiza
ción con mayor ímpetu, si cabe, 
que en pasadas ediciones, y es que 
poderoso caballero es don dinero. 
Teniendo esa misma base econó
mica, la ilusión sube muchos ente
ros y existen grandes deseos de su
perar lo que hasta ahora se ha lo
grado.

Las principales miras de este 
año serán no sólo mantener, inclu
so superar la participación de otras 
ediciones —más de 10.000 atle
tas—, sobre todo en la categoría 
«sénior» que este club tiene su ma
yor fuerza, sino que la mayor inci
dencia se está intentando dirigir 
hacia que grandes atletas de cate
gorías superiores estén en la línea 
de salida. Según nos manifestaba 
la organización, ya está práctica
mente asegurada la asistencia de 
atletas de Vigo, Santander, Vito
ria, León, Valladolid, Patencia, 
Universidad de Cheste (Valencia), 
Albacete, Guadalajara, Ciudad 
Real, Murcia y Madrid, aunque no 
se descarta para ello, se están man
teniendo los oportunos contactos, 
la asistencia de otras provincias co
mo la Granadina, Zaragozana y 
Barcelonesa.

A nivel provincial, Francisco Ca
ballero espera la presencia de to
dos los clubs de la provincia, 10 que 
dará no sólo cantidad, sino calidad. 
Indudablementeíxlq .presencia en» 

las pruebas que los diferentes 
clubs organizan a lo largo de la 
temporad»de los atletas provincia
les es fundamental para que el ni
vel deportivo no vaya bajando.

De los importantes a nivel de
portivo que va alcanzando la prue
ba, mucho más importante será el 
de la convivencia y participación 
de la localidad sonsecana en este 
evento. La población vive el cross 
no solamente con la presencia di
recta y masiva en la prueba —más 
de cinco mil personas lo hicieron 
en la pasada edición—, sino que 
colaboran activamente con la orga
nización, con la aportación de sus 
hogares para que los atletas veni
dos de las más lejanas provincias, 
en las categorías de promoción, na
turalmente, puedan convivir con 
los que posiblemente luego, y ahí 
la grandeza de ese deporte, vayan a 
ser sus rivales en la zona de compe
tición.

Aún es prematuro para poder 
hablar de nombres propios, pero ya 
se puede decir que Maite Zúñiga, 
Lidia Calvo, Laura Blanco, María 
del Mar Caballero, Martín Cid, 
etc., a las que se sumarán otros 
nombres provinciales o limítrofes, 
como es el caso de los Layos, Sas
tre, Ortega, Gaitán, Isabel y otros 
nombres importantes.

Pero lo importante es que el em
puje no decae, y que otro año el 
primer domingo de diciembre será 
ptra fiesta atlética.

Las categorías, una a una

Juveniles femeninas, con categoría nacional
Cuadro de la temporada 1981-82

Atletas 1 2 3 4 5 6
Soledad Martín...... 67
María Gema Gómez . 67
Raquel Benito......... 66
Ana María Sánchez .. 67
Patricia Serrano..... 67
Sagrario del Valle... 66
M. C. Gutiérrez........ 67
Esther Quintanar.... 66
Blanca García......... 67
María José Mendoza. 67
Mercedes Cano....... 67
Rosario Pintado..... 67
Carolina López-R..... 67
Inmaculada García... 67
Adoración González . 66
Estrella Gutiérrez... 67
Montserrat Serrano . 67
Rosario Corral........ 66
Sonia Velázquez..... 66
F. M. Manzaneque ... 67

------7---------4
10 - 4  ------ 1
9 — 5 6 — 5

------  10 7 2 9

8 - 14 - 1 6
15 - 9 5 - 2
14 1 11 9 3 7
12 - 8----- 3
------  18 12 7 —
23 - 15 - 4 8
------  16 14 5 —
22 - 13 - 6 -
----------  16 10 -

32 - 20 17 8 10 
------ 26 21 11 —
21 2 21 ----------
29 - 17 - 9 —
27-------------------

Pruebas: 1, CAT; 2, Cárcavas; 3, Sonseca; 4, Quintanar; 5, Club; 6, 
Fuensalida; 7, Provincial; 8, C. Toledo; 9, Los Yébenes.

La -temporada pasada registró 
una confirmación de las atletas 
qué en la categoría cadete habían 
demostrado sus cualidades, llegan
do a lograr un subcampeonato de 
España por Clubs (el CAT en 
Fuenlabrada) y una sexta posición 
en el Campeonato de España por 
Federaciones, celebrado en Toledo.

A título individual, quizá la atle
ta que más destacó fue la toledana 
Gema Gómez, pero si tenemos que 
seguir un criterio matemático re
surta muy difícil poder dar una 
opinión coherente, dado que la ma
yoría de las mejores atletas de esta 
categoría vieron muy'condicionada 
su actuación provincial, dirigiendo 
sus miras hacia una actuación na
cional, que luego les resultaría al
tamente provechosa, faltando en 
numerosas pruebas.

A nivel de conjunto, las toleda
nas del CAT-Fucundiano, que con
taron con la aportación de las son- 
secanas María Gómez Gutiérrez y 
Raquel Benito, fueron superiores 
con mucho, refrendado por sus 
puestos en pruebas nacionales,, a.

7 8 9 Clubs
2 2 — CAT-Jucund
1 — — CAT-Jucund 

— — 1 CAT-Jucund
5—5 CAM-Nieto 
6-7 CAM-Nieto 

---------- CAT-Jucund 
— — — CAT-Jucund 
— — — CAT-Jucund 
— — — CAT-Jucund
3—4 CAM-Nieto 
4—3 CAT-Jucund 
8—6 CAM-Nieto

— 99 Joma-Evang 
— — — Joma-Evang 
11 15 13 CAM-Nieto
7 6 8 Joma-Evang 

10 - 10 CAM-Nieto 
— — — Cárcavas 
— 10 — CAT-Jucund 
— — 12 Joma-Evang

las que solamente pudieron acom
pañar actuaciones esporádicas y 
personales de atletas del CAM- 
Nieto y Joma-Evangelista, pero a 
muy larga distancia.

Lo más positivo fueron dos he
chos: el que a estas edades exista 
un número abundante de atletas, 
máxime cuando son de la categoría 
femenina, y que las más destaca
das, salvo el caso de Raquel Benito 
y Sagrario del Valle, sean atletas 
que todavía estarán un año más en 
la categoría, aunque, si trien en 
contra del primer punto positivo, 
este año serán bastantes los atletas 
de esta categoría que no continua
rán la práctica atlética. Y es que 
ahora es cuando tiene que llegarse 
a una definitiva decisión, ya que en 
estas categorías $1 nivel exige una 
dedicación preferencia!, lo que 
puede ser condicionado por la si
tuación personal de la atleta: estu
dios, ambiente familiar, etc., y los 
condicionamientos parecen ser 
fuertes.

Como ya apuntaba antes, la ma
yoría de las atletas de calidad con- 
-tinuarán este año en la categoría,

Individualmente, la que más 
destacó la temporada^ pasa
da en la categoría fue Gema 

Gómez
por lo que el nivel seguirá mante
niéndose uniforme. Lo problemáti
co será que salvo que surja una 
sorpresa, poco probable a estas 
edades, las atletas que se incorpo
ran a la categoría de cadete no van 
a tener la suficiente calidad para 
destacar en ella, ya que la atleta 
que más prometía, la toboseña Do
lores Esquinas, casi con seguridad 
esta temporada va a participar de
fendiendo los colores de la provin
cia vecina de Ciudad Real, de la 
3ue ha recibido proposiciones. In

usablemente supondrá un serio 
trastorno, no para este año, sino 
para los venideros, la marcha de la 
manchega, y es una auténtica lásti
ma que la labor abnegada de un 
club como el CAM-Nieto se vea 
ahora truncada por la marcha de 
su mejor atleta femenina, pero co
mo en atletismo no existen reten
ciones, y últimamente está adqui
riendo ambientes futbolísticos en 
la cuestión de fichajes, no habrá 
más remedio que aceptar la situa
ción, por mucho que haya sido el. 
sacrificio del club de la zona quin- 
tanareña.



12X1-1982 _ deportes toledo pág. 59

Fútbol sala Toledo_________________________________
Tras la reciente constitución de la Federación Española

La asamblea de fútbol sala 
se reunió ayer

Ayer se celebró en Madrid la II asamblea general informativa de 
clubs de fútbol sala, importante reunión para este deporte tras la 
constitución de la Federación Española de Fútbol Sala. Los primeros 
pasos para conseguir dicha constitución fueron dados por la comisión
salida de la I asamblea, que ayer 
de su trabajo.

El informe era el primer punto 
del orden del día, detrás del cual 
venía lo importante: las perspecti
vas de la nueva Federación, los 
clubs que se van a afiliar, etc... Es 
decir, aclarar un poco la cuestión 
tras la vida independiente del de
porte en las diferentes provincias. 
El representante toledano de los 
clubs de fútbol sala, Julián Rojas, 
antes de acudir a la asamblea, nos 
dijo que no iba a decidir nada allí 
y que quería informarse, sin que 
mediara ningún tipo de compromi
so por su parte, con la flamante 
Federación legalmente constituida, 
que ha podido salir de las redes 
que le tendía Pablo Porta, presi
dente de la Federación Española 
de Fútbol, en el sentido de mante
ner el fútbol sala dentro de la ma- 
rabunta del balompié grande.

Ahora bien: al empezar a cami-

Toledeport y S. Social, muy igualados en primera
La liga de fútbol sala ha despertado este año uninterés inusitado: 42 

equipos de la capital —aunque hay conjuntos de Bargas y Cobejas— 
están disputando las tres ligas, arrastrando a bastantes aficionados a las 
pistas en donde se juega. Además, el atractivo del deporte se ve aumenta
do por la gratuidad de la entrada a los partidos.

PRIMERA DIVISION 
RESULTADOS

Santa Bárbara, 0; Bar Avenida, 1.
Unión Sport, 1; Seguridad Social, 1. „ 
Sonido e Imagen, 1; A. M. Alcázar, 2. 
Catalá Arquitectura, 2; Discoteca Jam’s, 2. 
Discolandia, 1; Venta San Martín, 2.
Limpiezas Juárez, 2; Fábrica de Armas. 2. 
Toledeport, 6; Bankunión, 0.

N. P. F. C. Ptos.
CLASIFICACION

J. G. E. P.
Toledeport ............. ........ .’. 4 3 1 0 0 17 5 7
Seguridad Social.... ......... 4 3 1 0 o- 15 5 7
A. M. Alcázar ........ ......... .4 3 0 1 0 10 7 6
Discolandia ............ ......... 4 2 1 1 0 14 6 5
Sonido e Imagen .... ......... 4 2 0 2 0 12 7 4
Venta San martín .. ......... 4 2 0 2 0 9 8 4
Unión Sport .......... ............... 4 0 4 6 0 6 6 4
Bar Avenida.......... ......... 4 1 2 i 0 5 5 4
Discoteca Jám’s ..... ......... 4 0 3 i 0 5 8 3
Catalá Arquitectura ........ 4 1 1 2 0 8 10 ■ 3
Limpiezas Juárez ... ......... 4 1 1 2 0 4 16 3
Bankunión ............. ......... 4 1 0 3 0 5 12 2
Santa Bárbara ....... ......... 4 1 0 3 0 5 12 2 •,
Fábrica de Armas .. ................. 4 0 2 2 0 7 15 2

SEGUNDA DIVISION
RESULTADOS

Bar Toledo, 4; Seguros Bilbao, 5.
Diputación Provincial, 3; Azucaica, 4.
Caja de Ahorros, 0; Universidad Laboral, 2.
Banco Popular, 3; Discoteca Edén, 2.
Maquinaria La Rosa, 2; Muebles Entrevegas, 2.
Supercass, 2; Parapléjicos, 1.
I.N.S.S., 4; Taspe, 3.

CLASIFICACION
J. G. E. p. N. P. F. c. Ptos.

Muebles Entrevegas... 4 3 1 0 0 15 7 7
Diputación Provincial 4 3 1 1 0 20 5 6
Supercass................... ......  4 3 0 1 0 8 5 6
Seguros Bilbao.......... 4 3 0 1 • 0 14 15 6
Azucaica...................... 4 3 0 1 0 12 14 6
Universidad Laboral.. 4 2 1 1 0 9 8 5
Maquinaria La Rosa.. 4 1 2 ' 1 0 20 12 4
Discoteca Edén......... ...... 4 2 0 2 - 0 10 8 4
Banco Popular.......... 4 2 0 2 0 15 16 4
Taspe.......................... 4 í 0 3 Q 12 12 2
Parapléjicos................ 4 1 0 3 Or 9 15 2
I.N.S.S........................ 4 1 0 3 0 10 15 2
Caja de Ahorros........ 4 1 0 3 0 7 17 2 -
Bar Toledo................. ...... 4 0 0 4 0 6 17 0

TERCERA DIVISION
RESULTADOS

El Choco (Cobeja), 5; Puh Zafra, 4. 
Cafetería El Delfín, 2; Nixdorf, 0. 
Amigos C. F. S., 4; Santa Lucía, 3. 
Fiscomsa, 7; Ibertol, 3., 
Caserío Vigón, 4; T. L. Aceca, 3. 
Cristalería Toledo, 1; C. D. Mirador, 1. 
Tolprinsa, 1; Supermercado Brasil, 3.

CLASIFICACION
J. G. E. P. N. P. F. C. Ptos.

ET Choco (Cobeja)...... ...... 4 4 0 0 0 17 8 8
Supermercado Brasil.. ...... 4 3 1 0 0 22 9 7
Cristalerías Toledo.... ...... 4 2 2 0 0 16 9 6
Pub Zafra (Bargas).... ...... 4 3 0 1 0 12 8 6
Cafetería El Delfín.... 4 2 1 1 0 11 9 5
Tolprinsa..................... 4 2 * 0 2 0 12 8 4
C. D. Mirador........... 4 1 2 1 0 10 10 4
Amigos C.F.S. (Bargas). 4 2 0 2 0 6 9 4
Caserío Vigón............ .... :. 4 2 0 2 0 0 12 4
Eiscomsa...... ............... ...... 4 1 1 2 0 15 18 3
T. L. Aceca...^............. ...... 4 1 0 3 0 10 12 2
Nixdorf........................ .....  4 1 0 3 0 7 14 2
Ibertol......................... .....  4 0 1 3 0 10 19 1
Santa Lucía................ 4 0 0 4 0 10 22 0

Tres jugadores han sido dados de baja

Catástrofe económica y deportiva en el Torrijos
Los últimos resultados parecen 

' haber puesto nerviosos ados direc
tivos del C. D. Torrijos. Tres juga
dores de su plantilla que parecían 
vitales antes del inicio de la tempo
rada, Guille, Luisito y Palmero, es- 

, te último con una importante fi
cha, están en el disparadero desde 
hace unas jornadas.

Parece que entre Guille —un ju
gador que lleva toda su vida depor
tiva en el Torrijos— y la actual 
directiva hubo algún «diálogo» algo 
áspero, motilado por el flojo rendi
miento del extremo izquierda so
bre el terreno. De cualquier forma, 
Ja decisión de la directiva ha sidom __________ sería muy válida para un equipo de al que se .pretende dar brillo.
drástácaTsé'íe ha dadoJa*bája"dd.’.la Lga, el C.Df Torrijos no tenía . - Tercera .Preferente.. La gente está , . t
club, aunque no es descartable que planificada la plantilla. Se siguen cansada, «pasa» de fútbol. Creemos José REYES CALERO .

informo sobre .todos los pormenores

nar va a haber problemas, sobre 
todo por la inercia que se ha man
tenido durante los inicios del de
porte, que tendría que ser rota en 
muchos casos. También puede ser 
un paso importante para afianzarel 
fútbol sala y llegar a una mayor 
compenetración entre los diversos 
puntos de cada provincia. En Tole
do sería urgente centralizar la acti
vidad de este deporte y unir los 
lazos competitivos entre lugares 
como la capital, Talavera, Fuensa
lida y otros centros importantes en 
dónde se realiza este deporte. Tras 
la II asamblea informativa de ayer 
se impone una reunión de los re
presentantes del fútbol sala pro
vincial, en donde la cantidad de 
deportistas, y de clubs es muy im
portante.

F.L.L.

los responsables d^LC. D. Torrijos haciendo las Cosas a tontas y a lo- 
hayan intentado previamente reba- ' cas. Cuando se celebró la asamblea 
jarle la ficha, con la consiguiente general del club se debía tener ya
negativa del jugador. *

Al parecer ha habido también 
desconsideración de Guille hacia 
cierto sector de público, pero el 
problema trasciende, va más allá. 
El problema es que se hizo un 
equipo para estar arriba, pero, por 
lo que sea, no se puede ni llegar - 
dada la falta de calidad delequipo. 
Hay jugadores que luchan, otros 
que no, pero no hay un conjunto de 
calidad.

A una semana del comienzo de

H campeón irá al Maratón-ball de Madrid

El día 8, 24 horas de Toledo

El próximo día 8 de diciembre tendrá lugar en Toledo el acontecimien
to, siempre importante, de las 24 horas de fútbol sala, durante las cuales 
no se dejará de pegarle a la dichosa pelotita. La organización corre a 
cuenta de Teledeport, que tiene uno de los equipos más potentes. Tanto 
es así que este equipo toledano ya está invitado a participar en el 
Maratón-ball de Madrid, que se disputará los días 17, 18 y 19 de ese 
mismo mes. También habrá otra representación toledana: la del equipo 
que consiga vencer en las 24 horas de Toledo, que tendrán lugar en el 
pabellón polideportivo municipal del Salto del Caballo.

una considerable cantidad de juga
dores fijos. Al menos un 60 por 
100, pero no fue así. Se intentó 
hacer un equipo a base de nom
bres, pero no ha habido manera de 
acoplarlos en un equipo que juegue 
coherentemente al fútbol, a pesar 
de los denodados esfüerzos del pre
parador, Manuel Moya.

Por otra parte, la economía del 
club no es boyante. Más bien roza 
la catástrofe, y la afición, escasa, 

que un equipo de fútbol tiene que 
representar al municipio en la ca
tegoría que le corresponde. Espe
ramos además que el problema no 
se va a quedar así. Dentro de dos 
meses veremos qué se puede hacer 
con la Situación de desastre econó
mico. en que se halla anegado' el 
Torrijos.

Lo dicho: en fútbol no valen'las 
buenas intenciones/ cosa que no 
ponemos en duda con respecto a la 
directiva, pero hay que planificar, 
hay que saber, porque si no, se em
paña una trayectoria y un nombre

Debe desplazarse 
a las provincias vascas

El equipo de tenis 
de mesa de Ocaña 
tendrá problemas 
por el calendario

Recientemente la Federación 
Nacional de Tenis de Mesa ha 
dado a conocer el calendario de 
la Liga de Seguñda División, el 
cual no ha sido nada satisfacto
rio, según nos informad presi
dente del equipo de Ocaña, Jo
sé María, quien una vez conoci
do el mismo pasó a informar de 
éste al presidente de la Socie
dad Deportiva, coincidiendo 
ambos en que dicho calendario 
no era viable, no sólo para esta 
sociedad, sino para el resto de 
las poblaciones, sobre todo para 
las de la zona centro.

Las poblaciones donde el 
equipo de Ocaña se tendrá que 
desplazar son las siguientes: 
Bilbao, San Sebastián, Vitoria, 
Zaragoza, Salamanca, Segovia, 
Guadalajara, Madrid y Toledo.

Una vez conocido el calenda
rio, preguntamos a su presiden
te, José María, qué opinión le 
merecía este calendario. «Para 
serle sincero, no le veo razona
ble. Ya lo he comentado con el 
presidente de la Sociedad De
portiva, que opina lo mismo 
que yo. Por Atro lado, no hago 
nada más que pensar a qué ho
ra tendremos que salir de Oca
ña para poder jugar en Bilbao o 
San Sebastián, por ejemplo, 
aparte del tremendo gasto eco
nómico que significan estos 
desplazamientos.»

No cabe ninguna duda que 
este equipo de la Sociedad De
portiva Ocaña tendrá proble
mas de toda índole para poder 
cumplir este calendario, por lo 
que creemos que de esta forma 
no se fomenta este tipo de de
porte, ya que muchos de sus 
participantes son muy jóvenes 
y estos desplazamientos pueden 
no ser aconsejables para sus fa
milias.

Esperemos que la Federación 
Nacional de Tenis de Mesa 
comprenda la postura de los 
clubs que pongan sus reparos a 
este calendario.

OLCADE

Ya tiene estatutos 
el complejo 
deportivo
El Carmen, 
de Ocaña

Tras la última reunión cele
brada en uno de los salones del 
ilustrísimo Ayuntamiento, los 
componentes de ésta,* y que en 
número de cinco se daban cita 
en el citado organismo, confec
cionaron los estatutos de este 
complejo municipal y que en
trarán en vigor a primeros del 
próximo año.

Uno de los concejales de De
portes, Velázquez, será el en
cargado de exponer.ante la per
manente todo lo tratado en di
cha reunión, as^ como someterá 
estos estatutos para su aproba
ción definitiva, y una vez 
ocurrido esto se pasará a la for
mación de la Junta directiva, 
quien será la encargada de regir 
plenamente todas las instala
ciones municipales existentes o 
no en esta localidad.

Hasta el momento presente 
esta localidad ocañense sólo 
cuenta con una pista múltiple 
de carácter municipal, pero 
existen otras como la de los 
funcionarios del Cuerpo* de Pri
siones, colegio nacional de EGB 
e Instituto de Enseñanza Me
dia, siendo estas dos primeras 
ofrecidas al ilustrísimo Ayunta
miento para su utilización caso 
de ser necesario, gesto que ha 
sido acogido con tremenda ale
gría no sólo por parte del men
cionado organismo, sino por 
parte de algunas entidades de
portivas existentes en 'esta po
blación. v

Esperemos que todo ello for
talezca al deporte local y que el 
esfuerzo de unos pocos sea la ■ 
realidad de muchos. ...............
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Según lo acordado en la última comisión permanente

El 16 de abril y el viernes siguiente 
al Corpus, fiestas locales en 1983

Las dos fiestas locales de 1983 se celebrarán el 16 de abril y el 
viernes siguiente al Corpus, respectivamente, según lo acordado en 
la última reunión de la comisión permanente. Para este punto, que 
resultó ser el más polémico de la reunión, sé hicieron un total de 
tres propuestas, siendo esta última la acordada por mayoría. De 
otro lado se informó también del proyecto de ampliación de las 
casas consistoriales en su primera fase, aprobándose que el salón de 
plenos se realice en una sola unidad y no en dos cuerpos como se 
pensaba inicialmente.

Con referencia a la cuestión 
del salón de plenos, se dio el visto 
bueno a que el patio central del 
edificio quede adosado al mismo 
para que reciba luz natural, así 
como que se den a lasfachadas los 
retoques apuntados por Bellas 
Artes. En este mismo apartado se 
decidió el derribo del edificio si
tuado en la calle de la Ciudad, 
propiedad del Ayuntamiento, y 
que amenaza ruina. Fueron adju
dicadas a la empresa CONINSA 
las obras del depósito regulador 
de aguas de Santa Bárbara y se 
aprobaron tres solicitudes de 
venta de viviendas a canon.

Como- señalábamos anterior
mente, quizás el punto más polé
mico de toda la reunión fue el 
relativo a las fiestas locales para 
el próximo año, dado que San Il
defonso cae en domingo. Como 
primera cuestión hubo total una
nimidad a la hora de señalar que 
de las dos fiestas, una debía ser 
de carácter religioso. Al final, 
después de varios dimes y dire

tes, se acordó por mayoría que 
estas dos fiestas serían el viernes 
siguiente al Corpus con carácter 
religioso y el 16 de abril en con
memoración del día de los comu
neros. Lo del viernes siguiente al 
Corpus tuvo sus más y sus menos 
debido a la oposición que al res
pecto ha tenido la Cámara de Co
mercio, argumentando que eso 
motivará una estampida de los 
toledanos aprovechando el puen
te y revertirá negativamente en 
el comercio.

Por otra parte, en el apartado 
de mociones se aprobaron los 
gastos del cine-club municipal, 
que comenzó anteayer, y de lo 
cual informaremos en estas pági
nas, así como los gastos de pavi
mentación de la avenida de la 
Universidad, una propuesta de 
alumbrado para la avenida de 
Barber y otra de la alcaldía para 
solicitar cuatro millones de pese
tas a cargo del fondo de desem
pleo para la limpieza de carteles 

en las calles por las últimas elec
ciones y la visita del Papa.

En otro orden de cosas se de
negó una petición de la Residen
cia Sanitaria Virgen de la Salud 
para que actúe en su recinto la 
grúa municipal, dándose el visto 
bueno a una petición hecha por el 
Ayuntamiento de Burgos para 
que le sean enviados dos árboles 
de nuestra tierra. Asimismo la 
permanente se dio por enterada 
de las representaciones teatrales 
que tendrán lugar en nuestra ciu
dad los días 26 y 27 por los anti
guos componentes del grupo Go- 
liardo, que estrenará una adapta
ción de «La Celestina», así como 
del recital poético que sobre Lor- 
ca realizará el grupo cultural La 
Cava.

El alcalde de la ciudad, Juan 
Ignacio de Mesa, propuso a los 
asistentes que el día 6 de diciem
bre se realicen una serie de actos 
de exaltación a la Constitución, 
tema que se debatirá en la próxi
ma permanente, y además se hizo 
constar en acta el reconocimiento 
de la corporación a la labor reali
zada por la Escuela de Artes y 
Oficios Artísticos en sus cien 
años de existencia. Por último se 
aprobó contestar afirmativamen
te a una solicitud realizada por la 
Casa de Velázquez para exponer 
en nuestra ciudad una colección 
de 80 obras.

En las farmacias toledanas 
había biberones peligrosos

Varias farmacias de Toledo disponían de suministros recientes de 
biberones en los que se han descubierto componentes nocivos para la 
salud del bebé. A últimas horas de la mañana de ayer se recibió la 
orden de retirada en el Colegio de Farmacéuticos de Toledo e inmedia
tamente desde aquí comenzaron a llamar a las diferentes oficinas de 
farmacia de la ciudad y de la provincia.

Las causas por la que se ordena
ba retirar los biberones Baby-Ico, 
con los códigos de fabricación 
50.25 y 50.11, no estaban muy cla
ras a la hora de escribir esta infor
mación. Al parecer, después de 
unos análisis realizados en el cen
tro de Majadahonda de estos bibe
rones se descubrió que el compo
nente de plástico produce unas 
ciertas reacciones negativas en la 
salud de los bebés, que se mues
tran a través de diarreas y erupcio
nes de diferente tipo. YA de Tole
do hizo ayer por la tarde una rápi
da encuesta entre las oficinas de 
farmacia de la ciudad, con diferen
te resultado. Así, por ejemplo, en la 
regentada por el farmacéutico 
Aguado Gómez, enclavada en la 
avenida de Barber, no se había re
cibido aviso aún de ningún orga
nismo oficial ni del propio Colegio 
de Farmacéuticos. Al hablar con el 
encargado, inmediatamente miró 
los biberones que tenía y afortuna
damente ninguno coincidía con el 
código apuntado como nocivo. Por 
el contrario, en la céntrica farma
cia del señor Bausa Alcalde, situa
da en la plaza de Zocodover, núme
ro 6, manifestaron a este diario que 
ya les había avisado el Colegio de 
Farmacéuticos. Efectivamente, ha
ce unos días recibieron nuevos su
ministros de Baby-Ico correspon
dientes a los códigos 50.25 y 50.11.

El encargado nos decía que dispo
nía de un lote de 24 biberones de 
este tipo, pero por casualidad no 
había vendido ninguno. Nada más 
conocer la noticia retiró este sumi
nistro.

En el Colegio de Farmacéuticos 
se encontraban ayer por la tarde a 
pleno rendimiento para cumplir 
con la orden recibida por la maña
na de la Dirección General de Far
macia y Medicamentos. Por teléfo
no habían avisado a los centros su
ministradores y, además, una a 
una estaban poniéndose en contac
to con las oficinas de Farmacia de 
la ciudad y quizá del resto de la 
provincia. En cambio, incompren
siblemente, en la Dirección Gene
ral de Salud no había por la tarde 
nadie. Una voz, al parecer del con
serje, expresó a este diario que «lla
mara por la mañana, porque por la 
tarde no se trabaja; el director está 
fuera. Llame mañana», volvió a re
petirnos. Si no estamos mal 
informados, el organismo compe
tente en la retirada de medicamen
tos defectuosos es dentro del esta
do autonómico castellano-manche
go la Dirección General de Salud, 
que dirige Félix Muñoz. Pero ayer 
por la tarde, pese a la urgencia del 
descubrimiento y la posible peli
grosidad del asunto, no había na
die. Por la tarde no se trabaja.

La semana del 22 el PSOE decidirá los nombres

Eran tiempos más felices políticamente: Gonzalo Payo estaba a 
punto de ser nombrado presidente preautonómico. Ahora paseará 

ya con la familia, pero más tranquilo, sin la carga política

El sustituto de Payo podría 
ser un parlamentario 
de Ciudad Real, 
según varios indicios
De ser así, suenan los nombres de García Zapata, 
con más posibilidades, y Manuel Marín

Los cambios en el gobierno autonómico continúan ocupando la activi
dad informativa en la región. Estos días previos a las grandes decisio
nes se están caracterizando por un absoluto mutismo en fuentes del 
PSOE, en cuyas manos pasara a estar el futuro de Castilla-La Mancha, 
y por una paciente espera en Unión de Centro Democrático hasta el 
martes, fecha en que se reunirá la ejecutiva regional centrista para 
decidir el sí o el no a la dimisión. Todo parece indicar que se adoptará 
la primera opción. No obstante, se han despejado algunas dudas en 
estos últimos días: la capitalidad provisional seguirá estando en Toledo; 
Gonzalo Payo convocará las Córtesele C-M a finales de este mes y 
sobre el 20 de diciembre habrá nuevo gobierno socialista. Pero ¿quién 
y de dónde será el nuevo presidente? Según nuestras fuentes, podría ser 
un hombre de Ciudad Real; la vicepresidencia, que realizará unas 
funciones muy activas, sería para Toledo, en la persona de Juan Pedro
Hernández Moltó.

Durante estos días las llamadas 
para saber quién puede ser el suce
sor de Gonzalo Payo en la presi
dencia autonómica resultan casi 
enteramente infructuosas. Al mu
tismo generalizado en el PSOE se 
une la psicosis de preparar en esca
sos días el cuadro de gobierno de la 
administración periférica en las 
cinco provincias —los directores 
provinciales y los gobernadores ci
viles— y de la administración au
tonómica —los consejeros y direc
tores generales de cada departa
mento—. Son probablemente en
tre 100 y 125 cargos importantes 
que deben ser desempeñados por 
hombres con cierta preparación, 
capaces de articular el «cambio» 
electoral prometido. José María 
Gómez, secretario general del 
PSOE castellano-manchego, no 
para el pobre de ir de un sitio a 
otro. Hace unos días, estuvo en To
ledo. Ayer almorzó én Albacete y, 
horas después marchó a Cuenca. 
Ciudad Real figura en su calenda
rio de visitas a corto plazo. Pero 
por encima de todo, el dirigente 
del íPáiiilo mayorifafi| iiérfeOié *

una hipótesis casi segura: el PSOE 
de Castilla-La Mancha quiere que 
el nuevo presidente de la región 
sea diputado o senador para, tras 
finalizar el período provisional de 
mandato, previsto hasta las elec
ciones regionales de abril, pueda 
de nuevo volver a sus tareas parla- 

fijar coherentemente el calendario ’ mentarías y de este modo no le 
de transmisión de poderes autonó- quepan dudas eji ningún momento 
micos. Según nuestras informacio
nes, y como ya desvelara en parte 
el propio señor Gómez, sobre el 29 
de noviembre quedará autodisuel- 
ta la Asamblea Constituyente-Cor
tes de Castilla-La Mancha; serán 
convocadas con la nueva composi
ción —mayoría absoluta socialis
ta— para la segunda semana de 
diciembre; y com máximo, el lunes 
20 de diciembre ya habrá nuevo 
gobierno regional socialista con la 
toma de posesión oficial del presi
dente ya efectuada.

Suena Ciudad Real
El acto decisivo será el de las 

nuevas cortea de la región, forma
das con 28 parlamentarios del 
PSOE y 13 de AP. Ese día será 
nombrado él presidente de la Jun
taren sustitución de Gonzalo Payo. 
Después de no pocos esfuerzos, 
ayer llegó a YA de Toledo un ru
mor con visos de fiabilidad. El pró-

quepan 
al sustituto de Payo sobre su inte
rinidad. Lo de que sea ciudarreale- 
ño, aunque no es seguro, suena 
bastante en fuentes de máxima 
solvencia socialista. En esta pro
vincia castellano-mánchega salie
ron elegidos el 28-0 cuatro diputa
dos de los cinco: José Marín, Mi-

ximo presidente regional podría 
ser ,uu parlamentario electo de 
Ciudad ReaU May que-partir de

miel Angel Martínez, Francisco Ca
lero y Francisco José García 
Zapata. Y obtuvieron tres senado
res: Rogelio Borrás, Emilio Castro 
Palomares y Fernando Sanz. Par
tiendo de estos nombres podría 
descartarse a los dos primeros di
putados, a los que puede se les 
asignen cometidos a nivel de sub
secretarías o secretarías de Estado.
De los dos restantes, por pura lógi
ca, debería ser el aspirante con más 
peso José García Zapata, al haber 
ocupado la Consejería de Trabajo 
hasta que fue defenestrado del car
gó al decidir UCD, hace dos meses, 
gobernar a solas en la región. De 
los senadores, Borrás es quizá de
masiado mayor en edad y.£u expe
riencia en los temas penitenciarios 

pueda ser útil a nivel nacional; los 
otros dos senadores restantes son 
más bien desconocidos. Repetimos, 
de estos siete parlamentarios po
dría salir el nuevo presidente de 
Castilla-La Mancha.

El resto de los cargos en el futu
ro gobierno regional no es preciso 
que sean electivos, es decir, parla
mentarios nacionales, concejales o 
diputados provinciales. Si la presi
dencia y el órgano central autonó
mico continúan durante estos me
ses en Toledo, el vicepresidente 
podría bien ser Juan Pedro Her
nández Moltó, con experiencia en 
la Junta al haber sido consejero de 
Transportes. De este modo, el nue
vo presidente no tendría que resi
dir forzosamente en Toledo —eran 
sacrificio si se es de fuera cuando el 
cargo únicamente durará dos o tres 
meses—, ya que contaría con un 
vicepresidente activo y resolutivo. 
Además, Juan Pedro Hernández 
Moltó es una de las personas, con 
más «chance» política regional para 
el futuro, es decir, tras las eleccio
nes regionales.

Pero en fin, todo esto no dejan 
de ser meras posibilidades, si bien 
circula por la mente de los compo
nentes de la cúpula socialista en 
Castilla-La Mancha. Tales decisio
nes serán adoptadas en el comité 
regional, con carácter extraordina
rio, que podría celebrarse después 
del 22 de noviembre. Antes del 20

José García Zapata, dputado 
electo por Ciudad Real, pudiera 
ser el susituto de Gonzalo Payo. 
Inspector de Trabajo, tiene cua~ 
renta y un años y fue consejero 

de Trabajo
se reunirá el ejecutivo regional, que 
aprobará los nombres de los 28 re
presentantes de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha, aunque esta deci
sión también podría posponerse 
para el comité regional.

En UCD, forzosamente relejados

Mientras la actividad en el 
PSOE castellano-manchego es ful
gurante, en UCD todo marcha ya a 
otro ritmo. Se está a la espera de la 
decisión del ejecutivo del próximo 
martes, que en Guadalajara acor
dará ceder el poder al PSOE. Los 
que ahora viven de la Junta están 
pensando ya en la vuelta a sus acti
vidades anteriores a la ocupación 
del cargo autonómico. En Toledo, 
como se sabe, afecta a Gonzalo Pa
yo; que volverá a la dirección del 
Observatorio Meteorológico. Lam
berto García, consejero, regresará a 
la Dirección Provincial de Trabajo, 
y Leopoldo Sepúlveda, a sus nego
cios agrarios en su pueblo natal. 
Quizás entre los funcionarios Payo 
y García Pineda exista el ligero te
mor de que sus jefes, socialistas, 
los trasladen fuera de la provincia, 
lo cual es dudoso. El presidente 
visitó el viernes a su hija en Lina
res y el fin de semana lo pasará 
dando tiros, volviendo a su afición 
a la caza, abandonada durante es
tos años.

M. A. MEEUADO
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Conferencia del periodista 
Vicente Verdú__________

«La prensa, . 
un compromiso 
de lealtad 
con el pueblo»

Ha tenido lugar en el centro San 
Juan de la Penitencia una confe
rencia sobre «La prensa y las elec
ciones», pronunciada por Vicente 
Verdú, periodista y economista. En 
su disertación matizó el momento 
actual de la prensa y la importan
cia que ésta tiene por la responsa
bilidad que ejerce de cara al país y 
la ética que debe mostrar para ser 
coherente con su función, así como 
el formular nuevas formas de par
ticipación para todos.

El conferenciante comenzó di
ciendo cómo «la prensa tiene un 
destacado papel que desempeñar, 
puesto que se convierte en el sos
tén de la comunicación de masas. 
En el siglo XIX —dijo—, la prensa 
tenía mayor poder, mayor impor
tancia, pero en la actualidad la 
prensa no destaca tanto como lo 
que lleva consigo la publicidad, só
lo al ser sostén de ese medio publi
citario».

Vicente Verdú subrayó cómo «el 
papel de la prensa debe ser de se
riedad ante la corrupción de los 
partidos políticos. Debe seguirse 
una política apartidista, una fun
ción de vigilancia, de denuncia en 
ciertos casos, una defensa a rajata
bla de la honestidad, ya que se tie
ne un compromiso dé lealtad con el 
pueblo». Manifestó cómo «se espera 
que España funcione, que se traba
je mejor, pero no sólo para la gran 
mayoría, pues elló no modernizaría 
la sociedad española, puesto que 
las instituciones democráticas no 
son totalmente representativas si 
defienden únicamente sus posicio
nes, cuando existen otras muchas 
que es necesario que se oigan. Para 
3ue un sistema sea representativo 

ebe acogerse a todos los niveles, 
deben descentralizarse las fórmu
las seguidas hasta ahora y escuchar 
ajos representantes de las mino
rías: agricultores, ecologistas, etc., 
hecho que no se ha dado por nin
guna ideología, ante lo cual lo que 
corresponde es la ordenación de la 
sociedad de otra manera».

Para finalizar, hizo hincapié en 
que «es preciso ensayar nuevas fór
mulas de participación, responsa
bilizar la opinión sobre el país, ya 
que el periodismo, al estar apre
miado por la inmediatez, debe co- 

• néctar con la sociedad y ser cohe
rente y contribuir al bien común 
de- toda la sociedad española, cosa 
difícil, pero que se puede hacer.

+

Don Eduardo Zaragoza 
García

Consejero de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo 
Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de 

Toledo

Falleció en Talavera de la Reina el día 21 de octubre 
de 1982

D. e: p.
Los órganos de gobierno, directivos y personal de la Caja de Ahorro 

Provincial de Toledo y el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Toledo

. ' RUEGAN una oración por su alma.

La misa de funeral que se celebrará hoy sábado, día 13, a las 18,45 hora^gp 
la iglesia de Santiago el Mayor, de Toledo (junto a la puerta de Bisagra); será aplicada 

por el eterno descanso de su alma. ' ’

En una reunión internacional

La automatización . 
de los archivos, estudiada 
en nuestra ciudad

Se ha inaugurado en Toledo la reunión anual del comité de 
automatización del Consejo Internacional de Archivos. Este acto se 
realizó en la sede de la Dirección Provincial de Cultura, siendo 
inaugurada la reunión por el subdirector general de Archivos, José 
Manuel Mata Castillón.

El Consejo Internacional de 
Archivos es un organismo inter
nacional, no gubernaméntal, cu
ya finalidad es promover el desa
rrollo de los archivos. El comité 
de automatización, que se ha reu
nido en Toledo, estudia los pro
blemas específicos y las posibili
dades que ofrece el desarrollo de 
la informática al estudio del pa
trimonio recogido en los archivos.

Este comité está constituido

En contra de lo ocurrido a nivel nacional

En las prisiones de Toledo 
no ha habido 
indultos últimamente

En los centros penitenciarios de Toledo no han influido los ochenta 
indultos decretados durante lo que va de noviembre, según informaron 
ayer a nuestro diario los directores de las prisiones de Toledo y de 
Ócaña-II, si bien no pudimos obtener información de Ocaña-I.

Concretamente en la prisión 
ubicada en la capital tenía el direc
tor en el momento de llamarle la 
tramitación de un indulto, que 
pensaba elevarlo ese mismo día a 
Madrid. «Los indultos son algo 
normal entre los presos comunes y 
no cabe relacionarlos con medidas 
de gracia provocados por otros 
acontecimientos que los cotidia
nos. Cuando un recluso, por una 
serie de causas, decide solicitar el 
indulto se tramita, y si el tribunal 
sentenciador estima que puede 
concedérsele la gracia, pues queda 
libre», nos decía el director del cen
tro de Toledo. La mayoría de las 
veces estas medidas de gracia, se
gún nos decía, se piden al Rey o a 
la Reina, en estas ocasiones por 
parte de las mujeres de los pena
dos. La Casa Real traslada la peti
ción al Ministerio de Justicia y éste 
al tribunal sentenciador, que deci
de en último caso. Ayer por la ma
ñana, como decimos, tenía sobre la 

por especialistas de diversos paí
ses, y cada año se reune en un 
país distinto. El hecho de que se 
haya elegido la ciudad de Toledo 
para el encuentro de este año se 
basa tanto en el atractivo que 
nuestra ciudad presenta para los 
especialistas asistentes como por 
su importancia simbólica dentro 
de la historia y del valor cultural 
e histórico de nuestros archivos.

mesa una petición de indulto de un 
recluso casado, con dos hijos y la 
familia residiendo en Sevilla. El 
peticionario está condenado a más 
de diez años de prisión y el director 
pensaba tramitar la petición. Es 
muy importante, nos decía, el in
forme del comportamiento del pre
so durante su estancia en el centro 
penitenciario. No obstante, en las 
últimas semanas no había sido in
dultado ningún preso del centro, si 
bien hay varias peticiones tramita
das. «Ahora, al parecer, se va a ace
lerar el proceso, que venía siendo 
muy lento», nos decía el director de 
la prisión de Toledo.

En Ocaña-II tampoco había ha
bido indultados desde hacía dos 
meses, aunque hay pendientes de 
contestación cuatro o cinco casos. 
«El procedimiento es muy lento y 
suele tardar bastante la decisión», 
manifestaba el director en funcio
nes.

La sonrisa de Hite

Mala calidad de la cinta y mucho frío 
en el comienzo del cine-club

Ni la mítica interpretación de Humphrey Bogart en «El halcón 
maltés» ni las delicias del cine negro fueron tema obligado en la sesión 
de noche del cine-club municipal, que se inició el pasado jueves. Muy 
por el contrario, los cinefilos, que asistieron, como siempre, puntuales 
a su cita, salieron del cine desilusionados y muertos de frío: lo primero 
por la mala calidad de la cinta que se exhibió, y lo segundo por un 
factor fundamental en esta época del año, la calefacción.

Por supuesto que la iniciativa 
del Ayuntamiento al iniciar la tem
porada del cine-club con un ciclo 
de Bogart es digna de elogio, máxi
me cuando entre las películas se 
encuentran obras maestras del 
protagonista como «El último refu
gio», «Casablanca» o «Cayo Largo», 
pero no es menos cierto que lo que 
se vaticina como un gran éxito 
puede ser el fracaso más rotundo si 
no se tienen en cuenta detalles de 
la importancia de los antes señala
dos. Así, a la nefasta calidad de la 
cinta se unió el deficiente funcio
namiento del sistema de calefac
ción, que provocó entre la gran 
cantidad de asistentes que llena
ban el patio de butacas una indig
nación más que justificada.

Es preciso, pues, hacer una lla

Encargada por la Junta

Una encuesta oficial revela 
que a los castellano-manchegos 
les interesa la autonomía

Dentro de unos días se hará pú
blica una encuesta realizada en la 
región sobre la opinión de los cas
tellano-manchegos respecto a la 
autonomía. Según las’ filtraciones 
llegadas a YA de Toledo, la conclu
sión general que se obtiene es muy 
alentadora, ya que, de entrada, 
más de un 60 por 100 de los habi
tantes de la región se muestran in
teresados por la autonomía.

Este interés nace principalmen
te de lo que los castellano-manche
gos esperan de la autonomía. En 
líneas generales, la mayoría de los 
encuestados se muestran esperan
zados por los resultados que el ré
gimen autonómico tendrá de un 
modo favorable sobre ellos. Ha sor
prendido de algún modo la infor
mación existente entre los habitan- 
tés de la región, que saben distin

Telegrama de agradecimiento 
del Papa a la diócesis de Toledo

El cardenal primado y arzobispo 
de Toledo, monseñor Marcelo 
González Martín, ha recibido el si
guiente telegrama, cuyo texto pu
blicamos por considerarlo de inte
rés para todos los que forman par
te de la diócesis de Toledo:

«Ciudad del Vaticano. Señor 
cardenal Márcelo González Mar
tín. Arzobispado de Toledo. Con
cluido mi inolvidable viaje apostó
lico a España, transmito expresio
nes profunda gratitud a usted y 
cuantos han colaborado con ejem
plar entrega y empeño preparación 

mada de atención a quien corres
ponda para que estos aspectos que
den subsanados antes de la próxi
ma proyección y al finalizar la mis
ma lo asistentes no tengan que ha
cer comentarios que, lejos de 
beneficiar el esfuerzo de nuestros 
ediles, los descalifiquen a la hora 
de programar actividades cultura
les. Otro tema comentado hasta la 
saciedad y sobre el que sé han ver
tido ríos de tinta es el lamentable 
estado de conservación en que se 
encuentra nuestro teatro de Rojas, 
que, independientemente de lo in
cómodo que resulta, está semide- 
rruido. Para comprobarlo, sólo 
darse un paseo por los camerinos. 
Se desanimarán hasta las personas 
más entusiastas.

guir en muchos casos los cometidos 
de la Administración central y los 
que pueden estar reservados para 
la autonómica, si bien en muchos 
casos se quejan de una falta de 
información sobre las actividades 
reales que realizan los órganos de 
la\ Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha.

La encuesta fue encargada antes 
del verano por la Junta regional y 
los resultados están a punto de lie- 
gar a Toledo. Ha sido realizada por ’ 
una empresa de Madrid, si bien’no 
hemos podido obtener el nombre 
de la misma y la extensión del 
muestren, aunque nos han asegura
do que es bastante fiable. Los re
sultados de la misma pueden servir 
bastante, si está hecha con serie
dad, al nuevo gobierno regional so
cialista.

y desarrollo visita esa diócesis. Al 
reiterar sentimientos sincera bene
volencia, otorgo una vez más cor- 
dialísima bendición esa amada co
munidad eclesial de Toledo. loan-, 
nés Paulus, PPII.»

El telegrama ha sido muy bien 
recibido en el Arzobispado de To
ledo. Precisamente don Marcelo 
González Martín partirá a Roma la 
última semana de noviembre para 
asistir a una reunión de cardenales 
en el Vaticano. El arzobispo de la 
diócesis estuvo en marzo pasado 
despachando con Juan Pablo II.
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Dos señoras con una niña de doce años

Le robaron el bolso con 55.000 pesetas 
mientras les enseñaba unas muñecas

Nos han contado

Ceferina García, propietaria de la librería Espronceda, fue el pasado 
jueves víctima de un robo, sorprendida en su buena fe por dos señoras y 
una niña que lograron apoderarse del bolso de aquélla sin que se diera 
cuenta, mientras las atendía en sus preguntas respecto a unas muñecas 
que decían pretender comprar.

El botín del robo, el dinero que 
la señora García tenía en su bolso, 
ascendió a 55.000 pesetas, produc
to de la recaudación de varios días 
en el establecimiento y de la venta 
de lotería. Es la segunda vez que la 
familia propietaria de esta librería, 
sita en la calle de la Piedad, núme
ro 3, sufre un robo y las dos veces 
por parte de descuideras; la prime
ra fue hace un año y en otro esta
blecimiento propiedad de la misma 
señora.

Según contó Ceferina García a 
este diario, el suceso se produjo so
bre las once horas del jueves. «Yo 
estaba sola en la librería cuando 
entraron dos señoras de alrededor 
de treinta años acompañadas por 
una niña de cerca de doce. Me pre

De entre 45 obras que aspiran a las 100.000pesetas de premio

Un solo ceramista talaverano entre los seleccionados 
en el certamen de la Caja de Ahorros de Madrid

La próxima semana se va a dar a conocer el fallo del IX Certamen 
Nacional de Cerámica que organiza y patrocina la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Madrid, y que tiene como sede a nuestra ciudad. 
Será el próximo lunes cuando se reúna el jurado, para hacerse público 
su fallo al día siguiente, que será también la fecha en la que se abra la 
exposición de las 45 obras seleccionadas por el jurado en el salón de 
exposiciones de la Casa Municipal de la Cultura. Como ya se ha señala
do, son 45 las obras que han sido seleccionadas entre las más de ochenta 
que al final llegaron hasta la oficina de la Caja en la talaverana calle 
de Pío XII. Como se ve, número sensiblemente superior al que dábamos 
en nuestra anterior información sobre este certamen, puesto que el 
último día llegaron más de treinta obras de las/más diversas proceden
cias.

De las 45 obras seleccionadas 
saldrán las cuatro obras premiadas 
con 100.000 pesetas en cada una de 
las modalidades: formas, esmaltes, 
investigación y murales. En la sec
ción de formas han quedado selec
cionadas obras de Nuria Ranz Sán
chez, de la artista de procedencia 
soviética Tani# Malisok, de la ga
nadora del año pasado, Patricia 
Larrea; de Inés Gamir Ramos, de 
Juan Antonio Sangil, de Antonio 
Franco, de Paloma Núñez, de Ana 
María Díaz, de Norberto di Gior- 
no, de Rocío Blanco, de Michele 
Lescure, de Cecilia López, de Regi
na Rodríguez, de Teresa García 

guntaron por unas muñecas, yo se 
las mostré, y mientras una de ellas 
estaba a mi lado, la otra se movía 
por la tienda. Al poco rato salieron 
diciendo que llevaban mucha prisa 
una de las señoras y la niña, que 
llevaba vendada una mano, y poco 
después la que faltaba. Media hora 
después, al ir a coger el bolso, me 
di cúenta que no lo téhía, y como 
no había entrado nadie en la tien
da después de las señoras supe en 
seguida que habían sido ellas. Lla
mé al 091, pero no había nada que 
hacer ya. Un vecino les había visto 
cómo al salir de aquí se sacaban el 
bolso de debajo de la ropa. Por la 
tarde apareció el bolso en el portal 
de un edificio de la calle Matade
ro.» Pero el dinero, obviamente, no . 
estaba.

Ibarra, de José Luis Aragón y del 
ceramista de Puente del Arzobispo 
Francisco Fernández Carrasco. De 
este último concretamente dos 
obras: «Pieza 1» y «Pieza 3». En la 
sección de esmaltes remite Patricia 
Larrea y también hay obras de 
Manuel Keller, Teresa García Iba
rra, José Luis Aragón, Víctor Frazo 
y el talaverano Tanit, que es el 
único representante de la cerámica 
talaverana en este certamen.

En la sección de investigación 
cerámica sólo hay cuatro obras que 
dirimirán entre sí cuál de sus auto
res se lleva el premio de 100.000 
pesetas: Tania Malison, Patricia

Se llevaron un camión 
cargado con azulejos

Por otra parte, en la madrugada 
de ayer se produjo un robo en el 
almacén de Azulejos Fernández, si
to en la carretera de Madrid. Unos 
desconocidos forzaron la ventana 
de la vivienda aneja al almacén, 
penetrando en la nave y forzando 
el candado de la puerta, abriendo 
ésta para que entrara un «jeep» y 
un camión, que, con toda la tran
quilidad del mundo, los ladrones 
llenaron de azulejos y pavimentos 
para, cuando hubieron terminado, 
huir sin que nadie apreciara la 
irregularidad de lo que estaba su
cediendo en el almacén. Hasta tal 
punto llegó la tranquilidad con que 
los ladrones realizaron su fechoría, 
que incluso tuvieron tiempo de be
berse dos tónicas y una Coca-Cola, 
cuyos envases dejaron tirados en el 
suelo. El valor de lo robado supera, 
al parecer, el medio millón de pese
tas.

Larrea, Bernardo Pedro y Víctor 
Frazo. Finalmente, en la sección de 
murales habrá obras de Aurora 
Adrada, Patricia Larrea, Inés Ga
mir, Teresa Castellote, Marisa de 
Lucas, Rosa Luis Flordui, Carlos 
Ortega y Teresa García Ibarra. Co
mo se puede apreciar, la represen
tación talaverana es mínima y 
constituye, por su escasez, una 
consecuencia a las polémicas susci
tadas en anteriores ediciones de es
te certamen respecto al futuro a 
corto y medio plazo de la cerámica 
talaverana. Como recordarán nues
tros lectores, en ediciones prece
dentes se establecía un premio es
pecial para los ceramistas talavera
nos, que en los dos años anteriores 
quedó desierto por falta de calidad 
en los trabajos presentados. Estas 
decisiones del jurado dieron lugar 
a varias polémicas, que este año no 
existirán, puesto que el premio es
pecial para los ceramistas talavera
nos ya no existe, y, como se ha 
podido apreciar por la relación de 
obras seleccionadas, la representa
ción talaverana es mínima.

... que no hace más de tres 
días que se reunieron en un co
nocido restaurante talaverano 
antiguos, que no viejos, militan
tes del PCE de nuestra ciudad, 
y, al parecer, no precisamente 
para llorar la muerte de Brez- 
nev, aunque alguien indicara jo-' 
cosamente que el estadista so
viético la había «palmado» del 
disgusto por la dimisión de Ca
rrillo. Según nuestras fuentes, a 
la reunión habían sido invitadas 
unas quince o veinte personas 
afiliadas hasta hace algunos 
años al partido y que soltaron el 
carné cuando vieron que laestra- 
tegia impuesta por Carrillo no se 
acomodaba a sus expectativas. 
Actualmente, estos «disidentes», 
tras el cambio producido en la 
cúspide del PCE, esperan que 
también cambie la línea de ac
tuación del partido y alguno de 
ellos habría mostrado intencio
nes de volver a afiliarse si las 
cosasentraran por otros derrote
ros. También cabe apuntar que, 
según nos han contado, algunos 
de los disidentes talaveranos ha
brían sido invitados por el comi
té provincial a una reunión que 
se celebrará en Toledo próxima
mente, y en la que se abrirían las 
puertas a cualquier interesado, 
aunque no militara en las filas 
del PCE. ¿Quién se para aquí?

... que con gran respeto, ver
dadera admiración y un frío que 
calaba los huesos, asistió un 
buen número de gente a otro de 
los actos orgnizado por las Her
maneas de los Pobres de Tala- 
vera con motivo de las celebra
ciones por la beatificación de la 
fundadora de la Congregación, 
Juana Juvan. El acto se llevó a 
cabo en el. instituto Padre Juan 
de Mariana, y en el mismo se 
proyectaron una serie de diapo
sitivas con un fondo musical ex
celente acompañado por la locu
ción de varios actores que narra 
la vida de la santa. Se trata de 

BANDO
para la inscripción en el alistamiento del 

año 1983, don Pablo Tello Díaz, alcal
de-presidente del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina,

HAGO SABER:
Que con arreglo al artículo 51 del Reglamento de 

la ley general del SerViciQ Militar, todos los españo
les varones nacidos desde "él 1 de enero de 1964 al 
31 de diciembre de 1964 están obligados a pedir su 
inscripción en el alistamiento de uno de los Ayunta
mientos siguientes:

a) En el de su nacimiento.
b) En el que estén empadronados sus padres o 

tutores, aunque el mozo no viva en él.
c) En otro, distinto de los anteriores, donde .vi

van por razón de su profesión, estudios, arte, oficio, 
actividad u otra accidental, siempre y cuando, justifi
cando estas circunstancias, se inscriban en el primer 
semestre del año correspondiente.

d) En el de residencia de los familiares sosteni
dos por el mozo, si éste se considera con derecho 
a prórroga de primera clase.

Por tanto, debiendo formarse las listas prelimina
res para el aislamiento de 1981, se recuerda el deber 
de inscripción de todos los mozos que hayan nacido 
desde el 1 de enero de 1964 al 31 de diciembre de 
1964, quedando advertidos tanto los interesados 
como sus padres o tutores que de no haberlo efec
tuado anteriormente, están obligados a solicitar la 
inscripción antes del día 31 del mes de diciembre y, 
en caso de no hacerlo, incurrirán en la responsabili
dad y sanción que señala el artículo 677 del precita
do Reglamento.

Dado en Talavera de la Reina, a 15 de octubre de 
1982. — El alcalde.

un juego escénico montado por 
una serie de profesionales fran
ceses a cuyo frente se halla Eu
genio Roger. Los actores eran los 
propios habitantes de Cancale, 
el pueblecito donde nació la bea
ta Juana.

... que no vamos a hablar aho
ra de beatos ni de actores, sino 
de nuestro preclaro alcalde, esé 
que les da la razón a los funcio
narios en sus pretensiones de re
visiones salariales, pero que Ies 
quiere sancionar; ese que dice 
que les pagará el aumento, pero 
señala que no sabe de dónde sa
cará el dinero para ello. Ese, en 
fin, que desde hace unos días no 
se le ve por el Ayuntamiento, 
porque, según dicen, anda ges
tionando en Madrid su tan caca
reado por sí mismo «alto cargo» 
en la próxima Administración 
socialista. Se habla de nuestro 
alcalde como aspirante a gober
nador civil, consejero regional o 
presidente de la Diputación. 
Quizá sea este último el puesto 
para el que cuente con mas pro
babilidades, porque ciertamente 
el rumor que ha circulado estos 
días por nuestra ciudad sobre su 
nombramiento como gobernador 
civil de Sevilla no tiene apenas 
sentido y parece que fue puesto 
en circulación por alguien muy 
interesado en ello. Los sevilla
nos, por el momento, pueden es
tar tranquilos.

... que los que no están tan 
tranquilos son los empresarios y 
miembros de distintos sectores 
económicos talaveranos que no 
tienen ninguna información so
bre las reuniones que en el 
Ayuntamiento talaverano se vie
nen realizando para la confec
ción de las normas subsidiarias. 
La falta de información es total 
y por ello muestran su discon
formidad por ser y pertenecer a 
sectores que lógicamente tienen 
algo que decir en el tema. Y lo 
dirán, no sabemos cuándo, pero 
lo dirán.

Crónicas del Cañillo

Ejercicio para cinco
Oigan, me dan un recado de las alturas diciéndome 

que no me nieta en berenjenales de carácter nacional 
y me refiera en estos papeles a temas talaveranos, que 
es lo propio. Y yo acato. Porque, vamos a ver, ¿a quién 
puede interesarle que un día les cuente a ustedes mis 
relaciones, más de una vez turbulentas, con el señor 
Fraga? Ustedes lo que esperan de mí, como parece 
lógico desde que se creó este espacio periodístico, es 
que les cuente si la corbata del señor alcalde de Tala- 
vera es azul marino, verde o marrón con rayas. Si se 
le está poniendo cara, al susodicho señór alcalde, de 
gobernador civil, de yb no sé qué del ente autonómico, ' 
de director geneal o de cualquier otro puesto. Y es 
razonable que así sea, porque cada día tiene su afán. 
Y yo acato. Mejor dicho, acataré en lo sucesivo, ya que 
ahora, no repuesto del susto, haré mi crónica comen
tando el último programa de 300 millones, que, como 
ustedes no ignoran, es nada menos que multinacional. 
Y, por tanto, náultitalaverano, ya que tengo para mí 
que mi patria chica es el centro del mundo, y mucho 
más cuando el que suscribe actuó en el citado progra
ma de 300 millones, hace algunos años, como «estrella 
invitada» y hablé, como siempre que se me ofrece la 
ocasión, de mi pueblo. Pero eso es otra historia.

Bien, ustedes habrán visto, si es que siguen ese 
programa de la noche de los martes, a un cantante de 
postín, ai tenor José Carreras, que va por los escena
rios de la ópera ^odo a codo con Plácido Domingo, y 
a un presentador de más postín todavía, puesto que se 
trataba del mismísimo duque de Alba. ¡Y cómo habrá 
sonado y resonado en el decimonónico ámbito iberoa
mericano, con lo superferolíticos que allí son, ese títu
lo nobiliario que es, sin lugar a dudas, el más resonan
te de España! Recuerdo que un día, en Santo Domin
go, y escapándome de la cariñosa solicitud de mis 
anfitriones oficiales, puse el pretexto de que necesita
ba descansar, y, como un furtivo, mientras fingía dor
mir la siesta en mi habitación del hotel Embajador, 
salí a la calle, tomé un taxi e hice un recorrido por 
aquellas zonas de la ciudad que no me habían sido 
mostradas, puesto que, como huésped de la presiden
cia de aquella República del Caribe, únicamente me 
enseñaban la flor y nata de la urbe. Así pude conocer,

dedos
en su salsa, el espeluznante barrio negro de Cristo 
Rey, donde toda miseria tenía su asiento; más lo que 
yo quería decirles es que, al pasar por la calle del 
Conde, que es la arteria principal de la población, se 
me ocurrió preguntar el nombre de ese conde y el 
taxista de color me dijo que se llamó don Bernardino 
de Meneses y que era de un pueblo español que yo 
debía conocer, puesto que era famoso: Talavera de la 
Reina. Excuso decirles mi sorpresa y el sentimiento de 
vergüenza que me invadió al conocer de esa manera 
que nuestro adalid Meneses había sido gobernador de 
la isla Española. Y a lo que vámos, al saber el taxista 
que yo era paisano de! conde no me quiso cobrar, y no 
me cobró el largo recorrido. Para él era un honor tener 
como viajero «a un pariente del conde», sin que valie
ran mis protestas. Total, que al término intenté com
pensarle invitándole a beber unas piñas coladas y así 
terminó el asunto. .

El espectáculo de «300 millones» tuvo altura y un 
servidor se imagina a las damas y caballeros de aque
llas latitudes hechos un flan al ver que recibían en sus 
hogares, aunque sólo en imagen, a nuestro máximo 
representante de la nobleza. Quizá sea fruto de una 
romántica herencia, pero nadie, yo lo he constatado en 
tales pagos durante mis visitas al nuevo continente, 
valora tanto los blasones.

Los curioso es que el director del programa, y por 
tanto el que invitó al señor duque, es nada menos que 
Enrique Llovet, un malagueño lírico-dramático, listo y 
simpático donde los haya, que en la anterior legislatu
ra —y no sé si también en la actual— fue senador 
socialista. ¡Qué grato ejemplo de apertura y de buen 
{;usto! Para que luego digan los maldicientes, pues, a 
o mejor, en el futuro inmediato, en la era Baíbín, se 

nos llena la pantalla de personas de rancio linaje.
Y es que, y con esto termino este comentario festivo 

y un tantico rebelde, para nuestra fortuna la derecha 
y la izquierda han limado sus garras y dejado de ser 
montaraces. Lo que a mír y estoy por decir que a todos 
mis lectores, nos llena de una dulce esperanza.

Juan DEL TAJO
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I Encuentro Comercial de Productos Ampliado el plazo de inscripción

Agrarios de Castilla-La Mancha: el vino a las explotaciones lecheras

En esta semana se han presentado en Madrid*'estos importantes 
encuentros comerciales sobre uno de los productos básicos de nuestra 
región. En el transcurso de este acto, organizado por la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La Mancha, intervinieron Gonzalo Payo, presi
dente regional, y Leopoldo Sepúlveda, consejero de Agricultura.

En las palabras dé presentación, 
Gonzalo Payo hizo una exposición 
sobre la importancia de la agricul
tura en nuestra región, donde el 
vino y sus subproductos’alcanzan 
el 20 por 100 de la producción final 
agraria. Igualmente manifestó: 
«Desde la Consejería de Agricultu
ra se ha realizado un plan de ac
tuación sobre el vino debido a que 
este sector aporta 32.000 millones 
de pesetas a la economía regional, 
por lo que la atención que se preste 
es prioritaria.» Más adelante mani
festó que el sector vitivinícola es 
importante desde un punto de vis
ta social, ya que más de 40.000 fa-

por 100 de la vid de vinificación.
Respecto a las condiciones que 

se dan cita en nuestros vinos, Leo
poldo Sepúlveda manifestó: «Baja 
producción de uva, suelos calizos 
de poco fondo productores de uva 
muy equilibrada, buena elabora
ción en bodegas tradicinales dota
das de medios técnicos, grandes 
cualidades de la uva, que precisa 
escasos tratamientos y sanidad y 
naturalidad asegurada.» ,

Más adelante manifestó que en 
los últimos años, y gracias al empe
ño de los consejos reguladores, se 
está produciendo un cambio de es
tructuras demostrando que cuando

da y casi un cuarto en garrafas pre
cintadas. Estamos a las puertas de 
la CEE, y ante esa perspectiva el 
panorama para nuestro sector es 
esperanzador.» '
Programa del encuentro 
comercial

Esta importante jornada se de
sarrollará los próximos días 19 y 29 
en Toledo, Manzanares, Valdepe
ñas y Almagro. En el primer acto, 
que se celebrará en el parador na
cional Conde de Orgaz, de Toledo, 
se desarrollarán las siguientes con
ferencias: «Importancia del sector 
vitícola de la región Castilla-La 
Mancha», por Luis Hidalgo; «Que
sos y vinos de Castilla-La Man
cha», por Enrique Canut y Ramón 
Badía. "

Por orden del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación 
del pasado 21 de octubre de 1981 
se reguló el Registro Provisional de 
Explotaciones Ganaderas de Pro
ducción Lechera y la concesión del 
título de «granjas de producción le
chera», estableciéndose un plazo de 
tiempo para que los ganaderos pu
dieran efectuar voluntariamente la 
inscripción de sus explotaciones, 
cuyo plazo expiraba el día 31 de 
marzo de 1982.

Debido a la amplia dispersión 
geográfica del sector y a las dificul
tades para una amplia información 
y consiguiente gestión del Registro 
de Explotaciones, fueron promul
gadas las órdenes de este Ministe
rio del 10 de marzo de 1982, me

diante la que se amplió el plazo 
hasta el 31 de mayo; la del 24 de 
mayo, por la que se ampliaba hasta 
el 31 de julio, y la del 22 de julio, 
por la que se ampliaba al 31 de 
octubre, habiéndose constatado 
durante este cuarto período un 
gran incremento de las peticiones 
de registro.

No obstante, se observa que 
quedan aún algunas zonas donde la 
tramitacicm de los registros se en
cuentra aún retrasada, habiéndose 
realizado peticiones para una nue
va ampliación del plazo de inscrip
ción.

En consecuencia, con esto se ha 
publicado una orden por la que se 
promueve una nueva ampliación 
hasta el 31 de diciembre de 1982.

milias dependen de este sector.
Por su parte, el señor Sepúlveda 

dio a conocer una larga lista de 
datos en las que se resaltaba la 
importancia del vino en nuestra re
gión. Entre ellos destacamos los si
guientes: nuestra región produce el 
49 por 100 del vino de España, te
niendo el 43 por 100 de la superfi
cie de vid en producción y el 45,2

hay calidad acaba reconociéndose, 
siendo preciso mejorar ésta y con
tinuar con la promoción del vino, 
aportando al consumidor la infor
mación y precisas, añadiendo: «Se 
há pasado de una exportación casi 
nula a 121.000 hectolitros, a pesar 
de una escasa promoción, y eso tie
ne gran mérito, sobre todo porque 
la tercera parte se hizo embotella-

Actuaciones de reforma 
y desarrollo agrario en la Jara

En el «Boletín Oficial del Estado» del pasado día 3 de noviembre 
apareció publicado un real decreto por el que se acordaban una serie 
de actuaciones de reforma y desarrollo agrario en la zona de la Jara. 
En el preámbulo del mismo se especifica que esta comarca presenta 
defectos de infraestructura que impiden una adecuada utilización de 
sus recursos potenciales. Se dice igualmente que el olivar constituye el 
cultivo principal de la zona, por lo que crea grandes problemas de paro 
estacional. Los estudios elaborados por el IRYDA han demostrado que 
estos defectos pueden mejorarse en parte.

' La zona de la Jara que se verá 
afectada por este real decreto com
prende los términos municipales 
de Alcaudete de la Jara, Aldeanue- 
va de Barbarroya, Aldeanueva de 
San Bartolomé, Belvís de la Jara, 
Campillo de la Jara, Espinoso del 
Rey, La Estrella, Mohedas de la 
Jora, La Nava de Ricomalillo, Los 
Navalmorales, Los Navalucillos, 
Puerto de San Vicente, Poblado 
del Mazo, Retamoso, Sevilleja de 
la Jara, San Martín de Pusa, Santa 
Ana de Pusa, Torrecilla de la Jara 
y Villarejo de Montalbán. La ex
tensión de la zona descrita es apro
ximadamente de 187.000 hectá
reas.

La orientación productiva que 
se señala para la zona será la de 
desarrollo y mejora de la ganadería 
de renta, la reestructuración del 
olivar y su sustitución ppr cultivos 
más rentables, cuando proceda ha
cerlo, y las producciones forestales 
de acuerdo con la vocación de los 
suelos y atendiendo a su debida 
conservación.

Se señalan como líneas de actua
ción más importantes para él IRY- 
DA la implantación de praderas 
artificiales y el cultivo de forrajes, 
tanto en secano como en los rega
díos existentes y en los que puedan 
crearse; la reconversión de sus oli
vares marginales y la mejora de los 
pastos mediante subsolado, limpie
za de monte bajo, su regeneración 
y abonado, así como la construc
ción, tanto perimetrales como inte
riores, con el fin de ordenar el 
pastoreo. Se promoverá la cons
trucción de albergues para el gana
do, abrevaderos y silos de forraje, 
todo ello con el fin de favorecer el 
desenvolvimiento de explotaciones 
de cría de ganado ovino y bovino 
de razas adecuadas a las caracterís
ticas de la zona, orientadas a la 
producción de carne principalmen
te. Se incluye también el desarrollo 
de explotaciones caprinas.

Igualmente se prestará especial
mente apoyo a la acciones de mejo
ra estructural de las explotaciones 
porcinas para las que se tenga soli
citada la inscripción en el Registro 
Oficial, de acuerdo con lo estable
cido en la normativa vigente. Se 
estudiarán los recursos hidráulicos 
de la zona, tanto en aguas subte
rráneas como superficiales, pres
tando especial atención al estudio 
de la posibilidad de crear una zona 
de interés nacional .con aguas del 
río Gébalo.

L^m*md^actu¡ewi^«del IQQ

NA serán conducentes a la conser
vación y mejora de montes, el fo
mento de la fauna piscícola y cine
gética, así como la ordenación de 
sus aprovechamientos, la creación 
y mejora de pastizales en suelos 
forestales cuya vocación así lo indi
que, regulando los aprovechamien
tos de pastos de forma que se Com
plementen los ciclos anuales, y la 
adecuación socio-recreativas de 
áreas idóneas.

Se auxiliará la adquisición de 
maquinaria y equipos y se atende
rá a la mejora de la red viaria y 
limpieza y encauzamiento de los 
cauces públicos. Las ayudas econó
micas que se concedan con fondos 
públicos estarán condicionadas al 
cumplimiento de la orientación 
productiva que se señala.

Buscar explotaciones rentables

En la zona se promoverá la cons- 
. t/tución de explotaciones agrarias 

que respondan a principios de jus
ticia social y economicidad, a cuyo 
fin deberá reunir condiciones téc
nicas y estructurales adecuadas en 
cuanto al grado de mecanización y 
modernización del proceso produc
tivo proporcionando, de acuerdo 
con la coyuntura económica y el 
nivel de vida en la comarca, una 
adecuada remuneración a la mano 
de obra y a la gestión empresarial. 
La producción final de tales explo
taciones deberá alcanzar, en todo 
caso, un mínimo de un millón de 
pesetas, no rebasando el límite má
ximo de diez millones de pesetas.

Los titulares de explotaciones 
individuales, las cooperativas, 
agrupaciones de productores agra
rios y restantes asociaciones po
drán solicitar del IRYDA cualquie
ra de los auxilios que autoriza la 
vigente ley de Reforma y Desarro
llo Agrarios.

En el real decreto se autoriza al 
Instituto Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario para que, con 
arreglo a las directrices señaladas 
en los artículos 53 y 54 de la ley de 
Reforma y Desarrollo Agrario des
tine las cantidades precisas, dentro 
de los créditos de que disponga pa
ra contribuir a los gastos que ten
gan por finalidad elevar el nivel 
cultural y profesional de los agri
cultores de la zona, cuidando espe
cialmente la preparación de geren
tes para las empresas agrarias y 
directivos para las agrupaciones de 
agricultores a que se refiere el ar
ticulo 138 ida Jas mencionada4ev

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos

ALBACETE

Cereal Sembrando Buenas Se siembra 20 por 100 más que año anterior

Azafrán Cosechando Buenas Rinde 10 Kg/Ha. en azafranales de más de dos años

CIUDAD REAL .

Pimiento Cosechando Buenas Rinde del8 a 20 Tm/Ha. ,

Almendro Cosechando Buenas Rinde 0,4 Tm/Ha. . .

GUADALAJARA .

Maíz Cosechando Buenas Rinde de 8 a 9 Tm/Ha. .

Patata Cosechando Buenas Rinde de 15 a 20 Tm/Ha.

TOLEDO

Cereales Sembrando Muy buenas Igual año anterior

Maíz Cosechando Buenas Rinde de 8 a 10 Tm/Ha.

Veza Sembrando Buenas Igual año anterior .

Remolacha Cosechando Buenas Rinde 45 a 50 Tm/Ha.

Judías verdes Cosechando Regulares Rinde 5 Tm/Ha.

Pimiento Cosechando Regulares Rinde 15 Tm/Ha.

Otros cultivos
En Albacete: Las vezas y yeros, sembrando; las leguminosas están naciendo. En Ciudad Real: El olivar, 

recuperándose. Los cereales, forrajeras y cebollas, sembrando. La remolacha, cosechando. En Cuenca: El 
trigo y veza, sembrando. En Guadalajara: El.trigo, cebada y veza, sembrando. En Toledo: Las lechugas, 
cosechando. (Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha)

.................... ............. ..... ..... .........- T „ x z
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Noticiario toledano.______________________

La Estrella: subasta del aprovechamiento 
cinegético de la caza de pluma

La Corporación Municipal acordó convocar licitación, por el proce
dimiento de urgencia, para la adjudicación mediante subasta del 
aprovechamiento cinegético de la caza de pluma, existente en las 
fincas rústicas propiedad del Municipio.

La subasta tendrá por objeto el aprovechamiento de la caza existen
te en las doscientas setenta hectáreas. La duración del arrendamiento 
será de seis temporadas, desde la 82-83 hasta la 87-88. El precio de la 
concesión será de seiscientas pesetas por hectárea las tres primeras 
temporadas, y seiscientas cincuenta pesetas por hectárea las tres 
finales.

Los licitadores podrán limitarse a cubrir el tipo de licitación, o bien 
mejorarlo al alza, consignando cantidad concreta o tanto por ciento de 
bonificación. También se pueden hacer otras mejoras en beneficio del 
Ayuntamiento o Municipio.
■ LAGARTERA: MODIFICADA LA ORDENANZA FISCAL SOBRE 
EL SERVICIO DE CEMENTERIO.— El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado en sesión plenaria la modificación de la ordenanza 
fiscal de servicio de cementerio, quedando determinados por la canti
dad de 10.000 pesetas para los nichos, y de 20.000 pesetas para las 
sepulturas de dos cuerpos.

Tanto el nicho como la sepultura tendrán una vigencia de diez años, 
prorrogables por otros diez. Como medida ineludible, se exige cerrar 
la tumba con tablero de rasilla hasta que se ponga la lápida. A los 
propietarios de la misma se les da opción para enterrar un cuerpo más, 
siendo de su cuenta los gastos que ello origine.

Las reclamaciones se podrán formular en el plazo de quince días 
hábiles, entendiéndose que pasado ese tiempo sin tener ésta lugar 
quedará lo acordado aprobado definitivamente.
■ MALPICA DE TAJO: CONTRIBUCIONES PARA LA PAVIMENTA
CION DE DOS CALLES.— El Ayuntamiento en pleno ha acordado la 
imposición de contribuciones especiales para las obras de pavimenta
ción de las calles Polideportivo y Marqués de Povar. Ambos expedien
tes podrán ser examinados en la Secretaría de este Ayuntamiento, 
durante el plazo de quince días hábiles, y presentar las reclamaciones 
que estimen oportunas.

La calle Polideportivo tiene un coste de 1.466.305 pesetas. La base 
imponible será de 951.023 pesetas. El porcentaje, del 64,85 por 100. 
Asimismo, el módulo de reparto se atenderá a los metros lineales de 
fachada de los inmuebles afectados.

Por su parte, la calle Marqués de Povar importa 3.835.946 pesetas, 
la base imponible es de 1.917.973 pesetas y con un porcentaje del 50 
por 100. El módulo de reparto será como en el caso anterior, es decir, 
los metros lineales de la fachada.
■ PARRILLAS: EXPUESTOS LOS EXPEDIENTES DE DIVERSAS 
ORDENANZAS.— En la Secretaría de esté Ayuntamiento y durante el 
plazo de quince días se encuentran los expedientes de modificación de 
las ordenanzas que se corresponden con el desagüe de canalones, 
marcancías y escombros; terrazas, miradores, balcones, etc.; rieles, 
postes, cables y palomillas; puestos, barracas e industrias callejeras; 
rodaje y arrastre; tránsito de ganados; expedición de documentos; voz 
pública; licencias urbanísticas; licencias de apertura de establecimien
tos; cementerio municipal; impuesto de solares sin edificar; tenencia 
de perros y fachadas sin revocar.

Madridejos_________________________________

Más de diez millones de pesetas 
para las obras de reparación 
del Garcilaso de la Vega

MADRIDEJOS.
Jesús Mora López.
El colegio nacional Garcilaso de 

la Vega, que alberga a casi mil qui- 
jiientos alumnos de EGB, está re
partido en varios edificios: colegio 
de Santa Ana, San José de Cala- 
sanz, Camacho y el edificio antiguo 
del instituto, situado en la salida 
de la población con dirección a To
ledo.

En este instituto, construido en 
el año 1931 a base de buena mani
postería, estudiaron y se educaron 
muchos manchegos de esta comar
ca ya entrados los años sesenta y 
que actualmente ocupan a distin
tos cargos de responsabilidad.

En este edificio del antiguo ins
tituto estaban situadas 14 aulas. El 
curso pasado se realizaron en él 
unas obras de adaptación y conser
vación; ahora van a iniciarse den

tro de unos días, posiblemente la 
próxima semana, las obras de la 
segunda fase. Esta fase comprende 
cambio de la estructura, comple
mentando las techumbres inicia
das en la fase anterior. Se reforma
rán los muros, se instalará la cale
facción, se cambiará parte del sola
do en algunas aulas y parece ser 
que se modificará la estructura de 
los torreones. Los torreones son 
precisamente lo que da cierta per
sonalidad arquitectónica a este 
edificio. En la reforma anterior 
modificaron estos torreones acha
tándolos y rompiendo por comple
to la estética del edificio, causando 
gran malestar popular. En esta fa
se posiblemente se modifique la re
forma anterior, volviendo a reco
brar los torreones la elegancia que 
siempre han tenido.

El presupuesto de esta segunda 
fase sobrepasa los diez millones de

pesetas. Todo ello será sufragado 
por el Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Queda para una tercera y última 
fase todo lo relativo a electricidad, 
parte de pintura y parte de carpin
tería.

Las 14 aulas que estaban situa
das en este edificio, todas ellas de 
preescolar, ciclo inicial, ciclo medio 
y educación especial, han sido dis
tribuidas en diversos locales de la 
población, como son San Francis
co, parte superior del hogar del ju
bilado, Cruz Roja, antiguo edificio 
de la OJE, salón parroquial y Cá
mara Agraria. Estos 400 alumnos 
han tenido que cambiar sus aulas a 
estos edificios, donde estarán posi
blemente hasta el final de curso, 
aunque la empresa' constructora 
tiene intención de terminarlo para 
Semana Santa.

______ Mora___________________________________________________________

La Caja Rural concede ciento noventa becas 
a hijos de clientes y cooperativistas
MORA
Angel Lumbreras de Gracia

En el salón de actos de la Caja 
Rural Provincial de Toledo, sucur
sal de esta población de Mora, ha 
tenido lugar días pasados un acto 
que tenía por objeto la entrega de 
títulos de becarios a hijos de clien
tes y cooperativistas, acto al que 
asistió numeroso público.

Durante los meses de mayo y 
junio estuvo abierto el plazo de 
presentación de solicitudes. Los 
únicos requisitos para poder solici
tar beca de estudios consistían en 
que los padres fueran clientes de la 
Caja Rural y que el alumno tuviera

aprobado la totalidad del curso 
1980-81.

El acto comenzó con unas pala
bras de Andrés Gómez Mora, pre
sidente de la cooperativa de aceite 
y vino Nuestra Señora de la Anti
gua, establecida en Mora y al pro
pio tiempo consejero de la Caja.

Acto seguido hizo uso de la pala
bra José María de Pablos, director 
general gerente de la Caja Rural 
Provincial de Toledo.

El turno de intervenciones fina
lizó con unas breves palabras de la 
primera autoridad local, Valentín 
Bravo Martín, que, entre otras co
sas, recordó que una vez más los 
beneficios de las Cajas revierten en

los propios clientes, a través de be
cas de estudios, gran número de 
obras sociales, etc.

Ciento noventa fueron los alum
nos de ambos sexos, residentes en 
Mora, que recibieron sus títulos de 
becarios, por un importe total 
aproximado de 1.150.000 pesetas.,

En este mismo acto se procedió 
a la entrega de cincuenta títulos de 
becarios a otros tantos alumnos, 
vecinos de Villanueva de Bogas 
(Toledo), por un importe total 
aproximado de 300.000 pesetas.

La cuantía de estas becas oscila 
desde 4.000 pesetas la más inferior 
hasta las 10.500 pesetas la más 
cuantiosa.
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__ La Iglesuela 

Subasta para el 
aprovechamiento 
de los pastos 
de tres montes
LA IGLESUELA. Servicio especial

Va a celebrarse en esta localidad 
una primera subasta de aprovecha
miento de los pastos de los montes 
Soto, Encinosa y Tiesas, que dura
rá desde el año de su adjudicación 
definitiva hasta el 30 de septiem
bre de 1985. La subasta se produci
rá una vez transcurridos veinte 
días hábiles desde la fecha de su 
aparición en el «Boletíin Oficial», 
que ocurrió hace escasos días.

Entre las condiciones que se exi
gen hay una que aclara cómo el 
aprovechamiento podrá realizarse 
con doscientas cabezas de ganado 
lanar y cincuenta de ganado vacu
no, en ciento, setenta hectáreas, 
desde su adjudicación definitiva 
hasta el año 85.

El tipo de tasación que se ha 
propuesto para dicha subasta as
ciende a cuatrocientas ochenta mil 
pesetas, por el tiempo que esté ad
judicado.

Provisionalmente la tasación 
contará con una fianza del 5 por 
100, mientras que la fianza defini
tiva será del 6 por 100 del total 
adjudicado.

El lugar donde se presentarán 
las proposiciones se realizará en la 
Secretaría del Ayuntamiento de 
esta localidad, durante los días há
biles y horas de oficina, hasta el 
día anterior al señalado para la su
basta.

Para tomar parte en dicha su
basta, los que se presenten a la 
convocatoria harán las propuestas 
conforme a lo establecido. Además, 
deberán acompañar a la proposi
ción el resguardo de haber consti
tuido la garantía provisional en las 
arcas municipales, juntamente con 
la declaración jurada de no tener 
incapacidad ni incompatibilidad 
alguna.

Si quedara desierta la primera 
subasta se celebrará otra segunda 
una vez transcurridos los siguien
tes diez días hábiles, con las mis
mas condiciones y realizándose, co
mo la primera, a las once horas.

Villanueva de Alcardete--------

Balance de los cuatro años
de gestión municipal

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Santiago Castillo
Las fiestas de la Virgen de la Piedad de este año marcarán la 

pauta final de comentarios y opiniones diversas sobre la actuación 
del Ayuntamiento. Los alcardeteños valoran mucho el desarrollo de 
las fiestas patronales, hacen sus juicios de valor y en éstas 
reflexionarán mucho más, dado la proximidad de las elecciones 
municipales.

Para muchos, el Ayuntamiento 
de la UCD ha hecho lo que ha 
podido. Otros, sin embargo, creen 
que debería haber realizado más 
cosas. Pero una mayoría impor
tante considera que el problema 
principal ha estado en el conti
nuo enfrentamiento entre las di
versas fuerzas políticas represen
tativas en el municipio. Este en
frentamiento ha originado retra
sos en muchas cuestiones 
municipales. Es decir, muchos 
plenos se han desarrollado en un 
toma y daca perjudicial para el 
entendimiento global de todos 
sus miembros, donde en «algu
nos» hay auténticas lagunas de 
información, intolerables en un 
concejal elegido por una mayoría

Castillo de Sayuela

Voto moderado en los comicios legislativos
CASTILLO DE BAYUELA.
José Mayoral Agüero

Moderación es la palabra que 
mejor sirve como modelo para re
flejar la calidad del voto que los 
bayoleros mayores de dieciocho 
años emitieron el 28-0. Como en 
todo el país, quedó patente, con 
firmeza contundente y claridad 
meridiana, el rechazo de los llama
dos argumentos de las pistolas. De 
los 962 bayoleros con derecho a vo
to acudieron a las urnas 775, lo que; 
representa una participación supe
rior al 80 por 100; a 21 ascendió el 
número de votos remitidos por co
rreo.

El triunfo correspondió a la coa- 

del pueblo.
Puede que el Ayuntamiento de 

la UCD haya pecado de debili
dad, pero también es cierto que 
la oposición, entre ellos los socia
listas, ha sido excesivamente in
flexible. Lo cierto es que el alcal
de tenía que haber evitado estos 
enfrentamientos, así como el ha
ber sancionado a uno y otro con
cejal de cualquier signo político 
por las reiteradas ausencias en 
las permanentes y plenos, pues 
un concejal lo es con todas sus 
consecuencias, dispuesto a traba
jar por su pueblo, a favorecer el 
entendimiento y la propia convi
vencia de todos los ciudadanos.

Sea lo que fuere, durante estos 

lición AP-PDP, que obtuvo el 43,7 
por 100 de los votos emitidos; en 
segundo lugar quedó el PSOE, con 
el 32,9, y en tercero, UCD, con el 
15,8 por 100. A gran distancia, el 
CDS, que obtuvo el 2,4 por 100, y 
el PCE, invariable en su escasa im
plantación, con el 1 por 100 de los 
votos emitidos. El partido SE, que 
encabezaba el ex teniente coronel 
golpista Antonio Tejero, obtuvo 
dos votos, lo que representa un 
porcentaje ligeramente superior al 
0,25 por 100 del total.

De mantenerse esta tendencia 
de voto hasta las próximas eleccio
nes municipales, el grupo socialista 
obtendría un concejal más de los 

días son muchos los alcardeteños 
que se dan cita en la localidad, en 
torno a ellos los comentarios se 
disparan en distintas direcciones 
hacia la búsqueda de uh posible 
candidato para alcalde, ya que, 
ahora, importa menos el partido, 
es más importante la persona, 
pero si ésta tiene un buen cartel 
y está apoyada por un buen par
tido, las posibilidades de victoria 
son mayores, manifestaron un 
nutrido grupo de simpatizantes 
socialistas, pues con 859 votos se 
han convertido en la mayor fuer
za política del pueblo. No obstan
te, las municipales son muy dife
rentes a las recientemente cele
bradas. Triste es reconocer que 
los partidos políticos carecen de 
cabezas visibles para ocupar el 
primer puesto en la candidatura, 
la mayoría tendrán que buscar a 
independientes cualificados, exi
guos también para poder ofrecer 
una imagen distinta y con verda
deras perspectivas para ganar.

dos que ahora posee. Lo que no 
estaría tan claro es quién perdería 
este concejal —el noveno—, puesto 
que en su disputa estarían iguala
dísimos el centro y la derecha; po
dría darse el caso de que un núme
ro insignificante de votos —de dos 
a cinco— inclinase la balanza de 
un lado o de otro. Este detalle es 
importante, ya que si fuese la dere
cha la que perdiera este concejal 
ello podría acarrear el cambio de 
alcalde. Es previsible, sin embargo, 
en función de la experiencia de an
teriores elecciones, que ante las 
elecciones municipales se produzca 
un cierto cambio en la tendencia 
del voto.

___ Carpió de Tajo 

Convocados 
tres concursos 
para la 
contratación 
de servicios 
CARPIO DE TAJO. (Servicio espe
cial.)

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha convocado concursos para 
la contratación de la prestación del 
servicio de recogida de basuras a 
domicilio en el casco urbano de la 
localidad, un segundo para la pres
tación del servicio de limpieza de 
la agrupación escolar y dependen
cias del Ayuntamiento y un tercero 
para la prestación del servicio de 
pesaje en la báscula municipal.

Por cuanto se refiere a la presta
ción del servicio de limpieza de re
cogida de basuras a domjcilio en el 
casco urbano, la duración será para 
el próximo años y 440.000 pesetas 
de tipo. El servicio de limpiezas de 
la agrupación escolar y las depen
dencias del Ayuntamiento será 
igualmente para el próximo año, y 
la licitación alcanza la cifra de 
165.000 pesetas, mientras que el 
último concurso será para 1983 y 
un tipo de 30.000 pesetas.

Las fianzas para los tres casos 
son: la provisional, el 2 por 100 del 
tipo de tasación, y la definitiva, el 
4 por 100 del importe de la adjudi
cación.

Cualquiera que sea el concurso 
al que se quieran presentar los in
teresados, la correspondiente pro
posición deberá presentarse en so
bre cerrado, lacrado si se desea, 
indicando la proposición a la que 
cada cual desea presentarse. Ade
más deberá ir acompañada dicha 
proposición de los documentos que 
exigen la prestación de la fianza, la 
capacidad y compatibilidad para 
poder contratar, la personalidad, o 
en su caso, representación y la for
ma de realizar el servicio.

Las presentaciones de las propo
siciones se realizará de nueve a 14 
horas en la secretaría municipal, 
contando con veinte días hábiles 
desde que se publicó en el «Boletín 
Oficial», que tuvo lugar el día 5 del 
presente mes.

Toledo, hoy____
A LAS 19,30:
• Salón de actos de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo, palacio de Be
nacazón (calle Recoletos).— Presen
tación de la asociación cultural La 
Cava, recital de poesías de F. García 
Lorca, por Luis Mariano Esteban. 
Guitarra: Alfonso González.

EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de Pedro Sánchez Colorado. Labo
rables, de 18 a 21 horas.

• Galería Selección (calle Puerta 
Llana, 14).— Oleos de Lola Extre- 
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.

• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 3).— Oleos de Tomás Ca
marero. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas. Domingos y festivos, 
cerrado. Inauguración a las 19 ho
ras, hoy.

—Toledo, ayer-----

13 de noviembre de 1882: Dos dispo
siciones sobre monumentos tole
danos.

Precisamente fue hace un siglo 
cuando pasó a la comisión central 
de monumentos una consulta de la 
Dirección General de Instrucción 
Pública referente al derribo de los 
torreones en el puente, en Puente 
del Arzobispo.

A continuación en ese mismo día 
—13 de noviembre de 1882— se au
toriza a la comisión provincial de 
monumentos de Toledo para conti
nuar las obras de restauración de la 
sinagoga del Tránsito.

Recordemos que la referida sina
goga fue declarada monumento na
cional el 1 de mayo de 1877.

Desde esa fecha se comienzan las 
lentas obras de su restauración, que 
terminan en 1883.

En nuestros días podemos con
templar el edificio en toda su gran
diosa belleza, desaparecida la tribu
na y la sillería que ha tenido hasta 
hade pocos años.

Clemente FALENCIA

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 14,7 gra

dos a las 15,30; mínima, 2,7 grados a 
las 8; a las 13, 11,2 grados. Hume
dad relativa del aire: 83 por 100. 
Presión atmosférica: 726,1 milíme
tros. El día transcurrió con niebla 
por la mañana y cielo nuboso por la 
tarde; el viento fue flojo, de direc
ción variable.

------- Farmacias------
TOLEDO

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (hasta las diez).

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (toda la noche). 
TALAVERA
- Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de Cuartos, 8 (hasta las diez).

Manuel de Pereda Rochelt.— Ca
rretera de Cervera, 47 (toda la no
che).

--------Cartelera-------
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: «Bésame 
tonta». Todos los públicos.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).- A las 5,30, 7, 
8,45 y 10,30: «Duelo final». Mayores 
de 14 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 5,30, 8 y 
10,15: «Hasta que llegó su hora». 
Mayores 14 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).- A las 6 y 8: «La 
furia de Jackie», de Chin Sin. Mayo
res 18 años.

-----Nacimientos____
Nacimientos: David, hijo de Ma

nuel Pardo y Francisca Moya; Glo
ria Belén, hija de Andrés Mijancos y 
María Jesús Sanabrias; Ginés, hijo 
de Ginés García y Concepción Casa- 
nova; María José, hija de Juan Biel
sa y María José Quirós; Luis Miguel, 
hijo de Luis Pérez y María del Car
men Fuentes; Carlos, hijo de Andrés 
Perulero y Cristina Rodríguez.

-Cupón pro ciegos
Número premiado ayer
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agenda provincial toledana ।
Horario  

de trenes
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 IA), 

9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

_ Patrullas Rurales— 
de la Guardia Civil

Madrid ................................... 233 11 00
Barcelona .............................. 322 11 00
Valencia ................................. 333 11 00
Sevilla ...........«....................... 33 11 00
Vizcaya ................................... 433 11 (X)
Segovia ................................... 42 11 (X)
Teruel ..................................... 60 11 (X)
Palencía ................................. 72 11 (X)
Zamora ................................... 52 11 00
Pontevedra ...............  85 11 (X)
Gijón........................................ 32 1100
Manresa ................................. 874 11 00
Valladolid. Granada. La 
Coruña. Gran Canaria, 
Murcia, Córdoba ............... 25 11 00
Alava. Albacete. Alicante. 
Almería. Avila, Badajoz, 
Baleares, Burgos, Cáceres, 
Cádiz, Castellón. Ciudad 
Real, Cuenca, Gerona, 
Guadalajara, Guipúzcoa, 
Huelva, Huesca, Jaén, 
l,eón, Lérida, Logroño, 
Santander, Soria, Toledo, 
Zaragoza.................................. 22 11 00

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calíe 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

Horario '
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 á 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.—

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19-

—Museo de Arte Contempo-' » 
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
.y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 8157.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 222900.
Renfe: 2212 72.
Autobuses Galiano, _S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61. '
Vehículos desaparecidos: 

2214 01.
. Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 2951.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18?, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 ((estivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

-8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos:. 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 8013 81.
Policía Muucipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 8013 88.
Juzgados 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vetados desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pt. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Muicipal- 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Mutobmes La Sepulvedana: 80 64 14.
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II Trofeo YA de Toledo a la Regularidad Entrevista

Otra vez el Talavera 
en cabeza
Clasificación: Talavera, 8,2; Santa Bárbara, 7,6; 

Toledo, 6,4; San Prudencio, 3,9

Talavera C. F.

Torán, casi un profesional, al Santa
«Llevo cuatro meses entrenando diariamente»

Quiñi ...........................................
Juan ............................................
Anero ..........................................
Quique ........................................
Ortiz ............................................
Conde ..........................................
Javi ..............................................
P. González ................................
Manolín ......................................
Benito .........................................
Ayúcar .........................................
Cecilio .........................................
D. Rivero ....................................

Coeficiente: 8,2.

El mejor, Javi
Para nuestro colaborador en Antequera, población en donde el pasado 

domingo el Talavera sumó un valioso positivo, el mejor de los hombres 
de Carlos Martínez fue Javi, por su saber estar en el campo, cortando y 
atacando; cortó balones y achicó como el que más en los momentos más 
apurados del encuentro, pero cuando podía sacaba a relucir su fuerte y 
afinado disparo, que hacía al portero malagueño esforzarse mucho.

C. D. Toledo

. Fernando .........................................
Leiva ................................................
Carlos............................... ...............
Prisci ................................................
Rafa .................................................
Alfredo.............................................
Manolo I .........................................
Lozano .............................................
Espinosa ..........................................
Arroyo ..............................................
Michel ...'...........................................
José Luis .........................................
Bermúdez ........................................
Manolo II ........................................
Pagés................................................
Roberto............................................
Coeficiente: 6,4.

El mejor, Lozano
Javier Lozano ha tenido una 

temporada irregular. No siempre 
ha salido de titular y además no 
siempre ha jugado en la misma de
marcación. Comenzó de centro- 
campista con Marcial, luego pasó 
al banquillo y reapareció en el 
puesto de central y de tal manera 
que fue indiscutiblemente el mejor 
de todos los que saltaron al terreno 
de juego. El domingo pasado, pri
mer partido con Lorenzo en el ban
quillo, no tuvo una labor tan bri
llante, pero su entrega fue total y 
durante el primer período realizó 
una excelente labor de cara a sus 
compañeros. Si continúa alineán
dose, Lozano puede llegar a ser el 
líder del centro del campo que ne
cesita el Toledo, pues es un juga
dor tan técnico como pundonoroso.

Puntos Tarjetas Total
19 1 18
15 - 15
15 2 13
13 1 12
11 - 11
10 - 10
8-8
6-6
7 2 5
5-5
4-4
3 - 3
3-3

Puntos Tarjetas Total
14 — 14
10 1 9
9 — 9
9 — 9
9 — 9
9 1 8
8 — 8
8 — 8
10 3 ’ 7
7 1 6
6 1 5
4 — 4
4 — 4
3 1 2
2 — 2
0 0

Mario Torán se alineará el pró
ximo domingo en el Carlos III, en 
el partido que el Santa Bárbara 
disputará contra Las Pedroñeras. 
Se trata de una reaparición, pues 
los aficionados le han visto ya con 
este equipo durante la pasada tem
porada. Sobre su marcha del Santa 
y su regreso a la entidad de la Fá
brica de Armás dialogamos con es
te jugador, que a punto ha estado 
de fichar por el Atlético Madrile
ño, que milita en Tercera División.

—Cuéntales a los lectores de YA 
de Toledo tu experiencia en el club 
rojiblanco.

— Llevo prácticamente todo el 
verano entrenando todos los días. 
Navarro, el ex portero del club ro
jiblanco, se interesó por mis servi
cios, y él ha estado supervisando 
mis entrenamientos, aunque el en
trenador del equipo es Ovejero.

—Sin embargo, al final no ha 
cuajado tu fichaje. ¿Por qué?

—Creo que he tenido poca suer
te. No te podría decir las causas de 
que finalmente no hayan contado 
conmigo, pues eso sólo lo saben los 
técnicos rojiblancos. Pero te diré 
que lo veía difícil, ya que tengo 
veinte años y la cantera del Atléti
co de Madrid esinmensa, con juga
dores de diecisiete a dieciocho 
años.

—¿Desilusionado?
—Claro, porque jugar en Terce

ra División y en el Atlético de Ma
drid hubiera sido un buen paso 
adelante en mi carrera deportiva. 
Sin embargo, tengo que darle al 
fútbol la importancia que tiene y 
mis estudios también cuentan.

Digamos a nuestros lectores que 
Mario Torán está preparándose 
concienzudamente para unas' opo
siciones a la banca privada.

Casi un profesional

—¿Qué te ha dicho el «míster»?
—Gargolla me ha dado ánimos, 

confianza y un puesto fijo en el 
equipo, al menos hasta que no le 
falle. 'Además ha coincidido mi fi
chaje por el Santa con las bajas de 
los habituales laterales del lado de
recho, Ocaña y Vicente, que fue 
expulsado el pasado domingo.

—Tu nivel debe estar muy por 
encima del de tus compañeros.

— No quisiera que se me dijera 
eso, y yo no lo voy a decir, porque 
no quiero menospreciar al resto de 
la plantilla.

—Pero tú tenías unas aspiracio
nes mayores y, por tanto, debe co- 
rrespondérse con una mayor cali
dad. Nos has dicho que te has pre
parado intensamente durante todo 
el verano.

—Sí, efectivamente, llevo cuatro 
meses entrenándome todos los días

Mario Torán, otra vez en casa

con el Santa y con el Atlético, y eso 
se debe notar. Además, durante to
do este tiempo no he probado ni 
una gota del alcohol.

Eso, sin duda, se va a notar en el 
campo, porque, efectivamente, To
rán ha llevado una vida de un pro
fesional del fútbol.

—Si se nota, en efecto, esta vida 
de atleta, de deportista, podemos 
decir que has venido al Santa Bár
bara a «retirar» a Ocaña.

—¡Hombre, que eso suena muy 
fuerte...! Creo que Ocaña es un 
gran jugador y por mí no se va a 
quedar sin jugar.

Ya veremos qué ocurre. Igual un 
día de estos le llama de nuevo el 
atlético Navarro y le dice que se 
presente en Madrid cuanto antes.

—Yo he olvidado el asunto con 
el Atlético. Si estoy aquí, aquí me 
voy a quedar.

—¿Se han olvidado también las 
viejas querellas entre tú y Felipe 
Tello?

Tres millones para la peña Gol
No ha sido vana esta semana para los talaveranos aficionados a las 

quinielas. Por partida múltiple hubo premios para una peña particular 
y para «nuestra» peña quinielística Gol, que logró un pleno, varios 
boletos de 13 aciertos y muchos más de 12, que traslucidos a dinero 
significa nada menos que tres millones y un buen pico. Enhorabuena 
a estos quinielistas, que ya la pasada temporada repartieron sustan
ciosos dividendos y que en ésta van camino de, al menos, igualar el 
anterior ejercicio. Por lo pronto, esta semana lo intentan, con la 
siguiente clave de pronósticos:

Grupo A: números 1 y 2: 1.
Grupo B: números 3, 4 y 7: l-X-2, X-X, X-2.
Grupo C: números 9, 10 y 12: máximo X-2.
Grupo D: números 5, 6 y 8: mínimo 1.
Grupo E: húmeros 11, 13 y 14: mínimo X.

—Es que no hubo nada. Lo úni
co que pasó fue que tuve una lesión 
que se me curó muy despacio (por
que ése es el problema del fútbol 
de regional, que las lesiones no se 
cuidan todo lo bien que deberían), 
con lo que bajé de forma, lógica
mente. Pero deenfrentamientos, 
nada..

—Defínete como jugador.
—Creo que-soy un lateral dere

cho que sube mucho al ataque y 
tengo bastante velocidad. En la 
marca me desenvuelvo, además, 
con bastante seguridad. Pero eso lo 
tenéis que comprobar vosotros.

—¿Tu mejor cualidad?
—Creo que es mi pasión por el 

deporte desde que era niño y por el 
fútbol en particular. Antes hacía 
atletismo, pero ahora el fútbol es 
mi devoción.

—¿Y la obligación?
—La oposición que estoy prepa

rando, aunque no ha salido todavía 
y no sé cuándo tendrá lugar.

Fernando LLAMAS

C. D. San Prudencio
Puntos

Moreno .......................................
Roberto.......................................
Andrés ........................................
Hernández ..................................
Luna............................................
Oliva ................................... .......
Quique,........................................
Franchu ......................................
Salinero ......................................
Pepe ............................................
Fiti ,........'........................ ............
Zaldúa .........................................
Gabriel ........................................
Manolo .......................................
Peña .................................... »•;.....
Epi .............................................
Abéllán .......................................
Zamora .......................................
Mauri ..........................................
Sito .............................................
Clavero .......................................

Coeficiente: 3,9

El mejor: Zaldúa
Excelente partido el disputado por el San Prudencio en el abulense 

campo de Cantalejo. De los trece hombres blanquiazules que jugaron 
contra el Candeleda, tres merecieron la clasificación de sobresalientes. 
Estos jugadores son: Salinero, Moreno y Zaldúa'. Del terceto hoy viene a 
nuestra sección de los mejores el guardameta Zaldúa. De él opinaron los 
aficionados locales que ha sido el mejor guardameta que había pasado por 
Candeleda. Seguro por alto, efectivo en las salidas y demostrando unos 
reflejos felinos, Zaldúa se convirtió en el héroe def encuentro.

Santa Bárbara
Tarjetas Total

14 — 14
14 — 14
10 — 10
11 1 10
8 1 7
5 — 5
5 — 5
5 — 5
6 1 5
7 3 4
2 — 2
5 2 3
1 — 1
1 — 1
1 — 1
2 1 1
0 ’ — 0
0 — 0
0 • -i—' ’ : ■ 0
1 2 1
3 4 1

Parra ................................................
Valentín.............................:............
Brionea ............................................
Ceju ..................................................
Arturo ..............................................
Ocaña ...............................................
M. Angel ........................................
César ................................... ............
Tocano ............................................
Guti ..................................................
Juli ...................................................
Tante ...............................................
Ramón ............................................
Vicente ...........................................
Canorea ..........................................
Ricas ................................................
Angel ................................................
Coeficiente: 7,6

Puntos Tarjetas Total
15 _ 15
15 — • 15
15 1 14
14 — .14
13 —1 12
11 — . 11
10 — 10
9 1 8
7 — 7
7 — 7
9 3 6
6 — 6
5 — . 5
6 2 4
4 — 4
1 — 1
1 — 1

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

El mejor, Valentín
Valentín fue el mejor de los del 

Santa Bárbara en Argamasilla de 
Calatrava. Hacía tiempo que enju
gador toledano, de indudable clase, 
no aparecía en nuestra sección, de
bido a un pequeño bache de juego, 
del que en su momento fue la co
midilla de las tertulias futbolísti
cas de los aficionados del Santa 
Bárbara. En el partido contra el 
Calatrava dejó ver su recuperación 
de forma patente, bregando a lo 
largo del campo, propiciando juga
das de ataque, una vez sí y otra 
también.

.... —————— . ( 

VIVIENDAS UNIFAMILIaRES
EN COOPERATIVA i 

Y DE PROTECCION OFICIAL ; 
URBANIZACION COTO 

DEL ZAGAL 
Carranque (Toledo)

— En parcelas de más de 500 m7 to
talmente valladas.

— 3 dormitorios.
— 2 baños.
— Chimenea francesa.
— ' Construcción de 1.’ calidad.
— Urbanización con todos los servi

cios. club social, piscinas, tenis, et
cétera.

16 AÑOS PARA PAGAR
GETEQO. Alonso Cano, 4. Madrid 

TElS. 4467254 y 4467258
Información en la propia urbanización los 

sábados, domingos y festivos
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Con asistencia de muchas personas Balonmano

Se presentó el Opel Corsa en Toledo
Muchas personas, rebasando las 

previsiones de la empresa, se acer
caron en la tarde del pasado jueves 
a la presentación del Opel Corsa, 
en sus versiones de 1000 y 1200, 
que tuvo lugar en los locales de 
Divensa, empresa recientemente 
asentada en Toledo.

Entre la multitud de personas 
que contemplaron los nuevos mo
delos de la Opel se encontraban 
personalidades de la vida toledana, 
como el gobernador civil de la pro
vincia, Casto González Páramo, y 
el alcalde de la capital, Juan Igna
cio de Mesa. No faltaron a la cita 
otros personajes del mundo de la 
empresa del automóvil y del ámbi
to financiero, como los señores Ga
lán Moreno y Gálvez del Cerro, 
que habían adquirido algunos Al- 
cora, otro vehículo Opel.

Respecto a las ventas del coche 
protagonista de la tarde, el Corsa, 
el director gerente de Divensa, S. 
A., Juan Marín de Vidales López, 
se mostraba satisfecho, ya que en 
esa misma tarde se habían adquiri
do un importante número, sobre 
todo por parte de autoescuelas de 
la provincia.

El Corsa es un vehículo de di
mensiones reducidas, dentro de lo 
que podemos llamar utilitarios, en 
el que destaca, aparte de otras cua
lidades técnicas, su bajo consumo,

El Corsa es un utilitario competitivo y polivalente
5,2 litros cada cien kilómetros a 90 
km/h., que hace del coche alta
mente competitivo respecto con 
otros de su categoría. Posee cuatro 
cilindros en línea y cuatro veloci
dades o cinco, de carácter opcional. 
Los frenos delanteros son de disco, 
y los traseros, de tambor, con doble 
circuito hidráulico a las cuatro rue
das. Su línea es aerodinámica y 
también hay que destacar el grosor 
importante de sus neumáticos. El

Corsa 1200 es de dos puertas, 
mientras que el de 1000 es de tres. 
No se presentó el 1300, lo que se 
hará próximamente.

El acto, que no tuvo ningún pro
tocolo, se desarrolló en un ambien
te agradable, en donde todos los 
presentes pudieron observar dete
nidamente estos nuevos modelos 
de la tecnología alemana, con una 
copa y unos canapés.

Caza________________________________________________ ,_________ ___

Encomiable labor de la Guardia Civil
contra el furtivismo

El servicio se montó con una ac
tuación plena y agilizada al inicio 
de la berrea del venado. A pesar de 
que siempre están presentes, su ac
tuación fue más eficiente y resolu
tiva a partir de la brama del cervu
no. De entonces acá, las patrullas 
rurales de la Guardia Civil son co
mentario elogioso en el quehacer 
cinegético por una actividad que 
no descansa y que está logrando 
frutos sorprendentes. Se los ve en 
toda carretera de sierra y en el ca
mino recóndito; protegen la man
cha de inmediata actuación monte
ra; se camuflan en los parajes idó
neos para la actividad del furtivo y 
los resultados, en denuncias y de
tenidos, son altamente elogiados 
por (oda la afición. El furtivo se lo 
piensa una o más veces antes de 
salir al monte a por la pieza confia
da. Sabe que el detonante verde 
del servicio rural de la Guardia Ci
vil no da descanso a su esforzada 
labor y que la vigilancia es plena y 
efectiva.

Los coches patrullas están en la 
sierra uniendo el día con la noche. 
El servicio no queda interrumpido 
y la guardería jurada, así como los 
miembros del ICONA, cuenta con 
la presencia siempre eficaz de los 
miembros de la Benemérita. Qui
zás ahora la lucha contra el furti
vismo esté mejor montada y mejor 
preparada. El que se dedica a la 
actividad nocturna del desaguisa
do cinegético sabe que las cosas 
están difíciles y que en cualquier 
momento y en cualquier lugar el 
stop de la autoridad verde puede 
conducirle a fuertes y complicados 
problemas. Desde aquí, nuestro 
elogio al trabajo desarrollado y por 
llevar a efecto. Nuestra enhorabue
na a los logros conquistados por las 
patrullas rurales de la Guardia Ci
vil y nuestro aliento para continuar 
con el esfuerzo desinteresado, que 
el mundotde la caza no olvida.

El joven aficionado de nueve años de edad, Felipe Montalban 
Pérez, con un interesante trofeo abatido por su padre, Emilio, en 

el coto «Tierras de Talavera»
galgo es pasión, y propietarios y 
cuidadores están considerados co
mo de los más expertos de España. 
El corredero del término es toda 
una belleza campera, con el perde- 
dero del castillo al fondo, y las ca
rreras que se dan en el mismo son 
difíciles y altamente competitivas 
por la categoría de las rabonas del 
coto. Todas las jornadas autoriza
das, de 30 a 35 aficionados salen 
con sus mejores perros a la caza 
humilde y esforzada. Entre otros, 
damos aquí los hombres de los po
pulares galgueros de Almonacid, 
como son Antonio Martín Macho, 
Pilar Martín González, Lorenzo 
«El Moreno», Marcelino Muñoz, 
Andrés Duque y Amelio Villalobos.

Notas cinegéticas

El pasado fin de semana fue 
muy escasa la actividad cazadora. 
Las fuertes lluvias reinantes obli
garon a suspender las actividades 
camperas, ya que las inclemencias 
del tiempo y lo impracticable del

terreno aconsejaban esta decisión. 
A pesar de todo, sabemos que en la 
localidad de Chueca, donde el pelo 
es propiedad de los lugareños, 20 
escopetas terminaron con 80 piezas 
entre liebres y conejos, destacando 
los nombres de Agustín Fermín, 
Justo Martín y Manuel Lara.

En el coto social de Corral de 
Almaguer, muchos cazadores que 
habían tenido la suerte de corres
ponderles un cuartel optaron por 
no salir de caza ante la pertinaz 
lluvia. Deseaban a cambio que, da
do el estado del tiempo, el ICONA 
cambiara esta fecha por otra, pero 
como el sorteo de los cuarteles se 
había hecho con anterioridad, la 
solicitud no fue posible..

El próximo día 21 de noviembre 
se da la montería de Monte Hueco, 
del término de Navahermosa. La 
acción está a 7.000 pesetas y la mo
dalidad es de matacuelga. Organi
za la cacería el buen aficionado Pa
blo Corrales.

J. H. PONOS

Este fin de semana comienzan

ingo, a las 12, en el poli* cubierto

Caja de Ahorro-A. Alcázar- 
U. Iberoamericana

Estos encuentros siempre tienen algo más
Si el balomano hace vibrar to

das las mañanas, ya sea el polide
portivo cubierto, ya sea el polide
portivo del Angel del Alcázar, en 
la mañana del domingo próximo 
la emoción llegará al grado sumo 
ante el enfrentamiento entre los 
dos equipos toledanos.

Si nos remitimos al año pasa
do, estos encuentros de rivalidad 
parecen favorables al Angel del 
Alcázar, ya que su estilo de juego 
parece adaptarse mejor, como lo 
demostró el que en su cancha lo
grara una victoria, aunque míni
ma, y en el polideportivo lo hicie
ra con un empate, y eso que los 
de la estación iban por debajo en 
la tabla.

Este año, a priori, la situación 
es otra, dado que el A. Alcázar- 
Iberoamericana se presenta en 
una tercera posición, a tres pun
tos del Caserío Vigón y con una 
moral bastante alta, mientras 
que el Caja de Ahorro, en las mis
mas circunstancias, solamente ha 
logrado una victoria. Pero los re
sultados previos no deben servir 
de norma o punto de referencia, 
ya que los que generalmente pa
recen favoritos en estos encuen
tros de rivalidad terminan por 
ser derrotados, y que analizando 
las cinco jornadas celebradas 
hasta ahora, cuatro para los tole
danos, tanto las lesiones de juga
dores capitales como la dificultad 
de los rivales les han sido desfa
vorable a los del Caja de Ahorro.

Si el A. Alcázar quiere salir ai
roso de este encuentro no debe 
creerse de antemano que la victo
ria debe corresponderle por su 
condición de mejor situado en la 
tabla, porque los del Caja de 
Ahorro son unos jugadores expe
rimentados, que en cualquier 
momento, dada su calidad con
trastada, pueden llegar a llevarse 
el gato al agua.

Remitiéndonos a la actualidad 
de ambos equipos, el A. Alcázar 
se presenta con la duda de Félix, 
lateral, que en el encuentro pasa
do no actuó, que todavía no se 
halla repuesto de su lesión, es
tando los demás componentes 
dispuestos para poder saltar a la 
cancha si el «míster» Chozas lo 
decide. Con toda seguridad, el 
entrenador del Angel habrá tra
bajado la efectividad de los late
rales, que el pasado partido de
mostraron que tiraban mucho, 
pero no con la suficiente coloca
ción, como lo demuestra el hecho 
de que de lanzamiento directo, 
de 21 lanzamientos que hicieron 
contra el C. Isabel II, solamente 
cuatro, y de Gelo, llegaron a la 
red contraria; sus laterales tienen

Antolí muy probablemente 
reaparecerá mañana en el 
partido de máxima rivalidad 
entre Angel del Alcázar y Ca
ja de Ahorro de Toledo. Su 
reincorporación dará más 
«chance» a la Caja, mermada 

por las lesiones
altura y fuerza, pero hay que sa
ber aprovecharlas. Otro factor 
importante será si M. Angel sabe 
dar la tranquilidad necesaria al 
juego de su equipo, que en mu
chas fases de los encuentros pre
vios les ha parecido faltar.

En el Caja de Ahorro, lo priori
tario será el recuperar algunos de 
sus lesionados. Tanto el portero 
Paco como el lateral Antolí serán 
dudas hasta última hora, pero no 
hay duda de que sí son de la par
tida, la chance de los «financie
ros» subirá bastante. Quien no 
podrá estar será Mimi, escayola
do por su lesión de muñeca, pero 
si solamente fuera esa la baja, las 
fuerzas estarían más equilibra
das. Puede que esa situación na
da favorable sea la mejor arma 
para los del Caja de Ahorro, aun
que ellos no se consideran infe
riores en el momento actual y 
confían que la veteranía en este 
deporte de varios de sus compo
nentes sea un arma a su favor, y 
puede ser decisiva.

En resumen, no hay favoritos 
claros, como es normal en este 
tipo de partidos, pero lo impor
tante es que en la mañana del 
domingo será necesario el dispo
ner de las gradas supletorias, da
do el interés que este encuentro 
suscitará, y que lo que debe salir 
más triunfante debe ser el balon
mano, para, lo cual debe reinar la 
deportividád entre los conten
dientes, haciendo más fácil la la
bor de los señores Gamarra y Pa
redes, árbitros del encuentro.

Baloncesto______________________________

El preeuropeo júnior femenino, 
en Toledo

Tendrá lugar en Semana Santa

La afición galguara de 
Almonacid

La provincia toledana es toda 
una pura afición al deporte de los 
galgos. Ahí está el número de clubs 
galgueros que rebasan con mucho a 
los de cualquier provincia española 
y las incontables veces que perros 
de Toledo han conquistado el ga
lardón primero en los certámenes 
nacionales de galgos en campo. 
Pues bien, en Toledo, una de las 
localidades donde existe más afi
ción a la persecusión de la liebre 
con perro es sin duda la cercana 
villa de Almonacid. Allí, todo el 
pueblo es aficionado, y de lunes a 
domingo se comentan los lances 
protagonizados por este o aquel 
perro de la localidad. La caza con

los torneos provinciales
La falta de árbitros puede crear problemas para 
su desarrollo

Inician su andadura las compe
ticiones provinciales seniors y ju
venil masculino, la primera de las 
cuales ha tenido que dividirse en 
dos grupos, dada la afluencia de 
equipos (14 en total).

Los calendarios serán los si
guientes:

LIGA SENIOR 
Grupo A

B. Mora-La Tercia. 
Villacañas-Madridejos. 
V. Alcardete-Quintanareño. 
Descansa: SD. Ocaña.

Grupo B
Fuensalida-Alijares.

Sonseca- N avarro.
Los Navalmorales-Torrijos.
Descansa: Talavera. .

LIGA JUVENIL
Polígono-C. E. I.
Quintanareño-Young Shop.
Los encuentros juveniles, para 

facilitar el que los árbitros puedan 
atender todos los encuentros, se ce
lebrarán el sábado, mientras que 
los sénior se celebrarán los domin
gos.

Pero se susperarán todas las di
ficultades y lo que* es verdadera
mente importante es que las com
peticiones cada vez proliferen más.

Por fin se confirmó. Del 28 de 
marzo al 3 de abril, en el pabellón 
cubierto toledano, el baloncesto de 
categoría internacional va a tener 
una nueva cita en Toledo. Se cele
brará el torneo de clasificación pa
ra el X Campeonato de Europa de 
Baloncesto Júnior Femenino.

El presidente del Comité Nacio
nal de .Actividades de la Federa
ción Española de Baloncesto, don 
Juan Tamames, visitó las instala
ciones y cambió impresiones con el 
presidente de la Federación tole
dana, José Luis García, sobre las 
posibilidades de alojamiento. Una 
vez hechas las oportunas consultas 
se confirmó que el torneo de clasi
ficación se celebrará en nuestra ca
pital.

Los equipos participantes serán 
los de Yugoslavia, Portugal, Esco
cia, Israel y, por supuesto, España, 
celebrándose un total de 10 en
cuentros a lo largo de los seis días 
que durará el torneo. El mayor in
conveniente, como siempre, será el 
económico, ya que organizar un 
torneo de estas características con
lleva unos gastos importantes, 
aunque según nos manifestó el pre

sidente de la Federación Provincial 
quiere comprometer a varios orga
nismos públicos (Ayuntamiento, 
Diputación) y financieros (Caja de 
Ahorro) para que aporten su apoyo 
económico.

Pese a todo, José L. García pien
sa que una parte importante del 
presupuesto se financiará con los 
ingresos por taquilla, para lo que 
intenta aplicar la modalidad de 
realizar un bono, al precio módico 
de 200 pesetas, lo que supondrá un 
gasto para el aficionado de 20 pese
tas por partido. Lo que se dice una 
auténtica ganga. .

Pero no sólo lo económico será 
. problemático, también lo será la 

seguridad, ya que la presencia de la 
selección de Israel traerá consigo la 
adopción de normas de seguridad 
extraordinarias.

En resumen, nuevos quebrade
ros de cabeza para el presidente y 
la Junta de gobierno de la Federa
ción toledana de Baloncesto, en su 
afán de lograr traer a nuestra pro
vincia baloncesto de talla interna
cional; una forma como otra de 

x crear ambiente y afición.
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Aunque no se sabe si positiva o negativamente

La muerte de Breznev puede influir en el futuro
comercio de muebles toledanos con la URSS

Los cambios en la jefatura de la URSS y del Partido Comunista 
Soviético (PCUS) pueden alterar la culminación de negociaciones em
prendidas entre fabricantes de muebles toledanos y la empresa nacio
nal de la URSS encargada de canalizar todas las importaciones de este 
tipo. Uno de los toledanos que más directamente están llevando este 
asunto, de gran importancia aunque no haya sido jaleado en demasía, 
manifestaba a YA de Toledo que la actitud que adoptará el sucesor, 
Yuri Andropov, antiguo jefe del KGB, era una incógnita.

Como recordarán los lectores de 
YA, en estas mismas páginas infor
mábamos el pasado 20 de diciem
bre de 1981 de un importante al
muerzo habido dos días antes en 
Toledo con participación de dos 
hombres de negocios de Toledo y 
del embajador de la URSS en Es
paña, Yuri Vladimirovich Dubinin. 
Gracias al informe casi secreto rea
lizado por Luis Rodríguez, director 
de la fábrica de muebles Vifesa, 
radicada en Illescas, pudo conocer
se la razón de ser de aquel encuen
tro gastronómico con muchos mi
llones de pesetas-rublos por medio. 
En pocas palabras puede decirse 
que de aquel almuerzo partió una 
ronda de negociaciones a dos ban
das que, de fraguar, puede suponer 
una importante cantidad de expor
tación de muebles toledanos a 
aquellas tierras soviéticas.

«Las conversaciones desde aquel 
encuentro —nos decía Luis Rodrí
guez— no han cesado, pero las co
sas en la Unión Soviética van des

B Ayuntamiento ya prepara los estudios técnicos

El corralillo de San Miguel 
piiede convertirse en el gran 
aparcamiento de Toledo

E1 Corralillo de San Miguel podría convertirse en el gran aparca
miento que necesita Toledo. En la comisión municipal permanente del 
pasado 28 de octubre, el alcalde de Toledo propuso que la secretaría 
general e intervención, así como la oficina técnica, acometiesen los 
pertinentes estudios y redactasen los correspondientes proyectos a fin 
deque en el plazo más breve posible se pudiese contar con el funciona
miento de este aparcamiento. Su propuesta fue aceptada.

En principio, este aparcamiento por su ubicación podría ser una de- 
las soluciones ideales para contribuir a paliar el gran problema de 
nuestra ciudad que es el tráfico y los aparcamientos. Sin embargo, 
antes de que se pudiese llegar a realizar se tienen que cumplir los 
trámites de cesión de los terrenos que son de propiedad del Ejército. 
En la mencionada comisión permanente se comunicó que esta cesión 
se realizaría en breve en favor del Ayuntamiento.

Junto a este primer paso, el concejal socialista Martín Molina nos 
manifestaba que la conversión en realidad de este proyecto sería 
bastante larga, sobre todo teniendo en cuenta que tras la cesión de los 
terrenos habría que abordar la realización del proyecto y finalmente 
conseguir el dinero necesario para realizar esta gran obra.

Al mencionado aparcamiento se accedería tanto por el Alcázar 
como por Doce Cantos, con lo que se simplificaría en gran medida 
todo el tráfico del centro de Toledo, al acceder a él sin tener que 
atravesar la ciudad.

Enlazando con el tema de la utilización del Corralillo de San Miguel 
como aparcamiento dentro del casco histórico, este mismo concejal 
socialista nos apuntaba otra solución para este grave problema de 
nuestra ciudad, y es la potenciación del parking del Miradero.

«Yo creo —nos manifestaba— que antes que abordar el aparca
miento del Corralillo se podrían haber buscado otras fórmulas, entre 
ellas la de realizar un acuerdo entre la Caja de Ahorros, la empresa 
encargada del aparcamiento del Miradero y el Ayuntamiento. Como 
se sabe, este parking no pasará a propiedad municipal hasta dentro de 
muchos años. Aprovechando que se realizó con dinero de la Caja se 
podrían establecer acuerdos para conseguir unos bonos semanales o 
mensuales de aparcamiento que tuviesen un precio no muy alto y que 
sirvieran para potenciar este aparcamiento. No podemos olvidar que 
el mismo tiene cinco plantas y prácticamente se usan sólo dos, el resto 
están casi siempre vacías.»

«Si esto se hiciese —nos añade— a unos precios que podrían ser de 
1.500 a 2.000 pesetas mensuales, mucha gente dejaría su coche en el 
Miradero, pues hasta ahora resulta caro dejarlo por horas o días 
sueltos. Además, con esta forma se aseguraría a la empresa del aparca
miento unos ingresos mínimos al mes, con lo que seguirían sacándole 
rentabilidad al local.»

pacio y calculamos que para 1983 
pudiera iniciarse la campaña de in
tercambio comercial que queremos 
establecer.» El empresario toleda
no fue más parco a la hora de ma
nifestar su opinión sobre los per
juicios o beneficios que puede su
poner en el propósito exportador 
de Toledo el relevo en la cúpula 
soviética. No obstante, en determi
nados ambientes comerciales del 
país la ascensión de Andropov ha 
abierto un período de dudas ante 
una posible política más restrictiva 
aún en el intercambio comercial 
España-URSS. No puede olvidarse 
que Andropov fue jefe de la KGB, 
peligroso antecedente que se que
da en mantillas cortas si nos referi
mos a que Andropov, como Stalin, 
pertenece al clan georgiano. Claro 
que el lugar de origen tampoco es 
determinante para establecer unos 
símiles de actuación futura entre 
Yuri Andropov y José Stalin.

Luis Rodríguez exponía a este 

diario que esperaba una continua
ción de las conversaciones como 
hasta ahora, fundamentalmente 
establecidas a través de un empre
sario de procedencia toledana, 
muy relacionado con la exporta
ción a la Unión Soviética, aunque 
de productos no provinciales. De 
fraguar las negociaciones, Toledo 
exportaría muebles de tipo rústi

En las elecciones que se están celebrando

Aún se desconoce 
si el presidente de la Cámara 
de Comercio renovará su cargo

Mañana es la fecha prevista para la celebración de elecciones en la 
Cámara de Comercio e Industria de Toledo. En la mayoría de los 
grupos, tanto de Comercio como de Industria, se ha presentado sólo un 
candidato y, por lo tanto, la elección es directa. No obstante, una vez 
formado el nuevo pleno de la Cámara deberá elegirse a la persona que 
ocupará la presidencia, regentada en los últimos cuatro años por Mi
guel Angel Morales y que de momento se desconoce si será reelegido. 
Al parecer, y por motivos que no nos han sido explicados, el señor 
Morales no se ha presentado este año por el mismo grupo que lo hiciera 
en la anterior convocatoria, pero sí ha sido elegido representante de
uno de los grupos en el pleno.

El proceso electoral de este or
ganismo, propiamente dicho, se 
inició el pasado mes de junio con la 
exposición del censo electoral. Pos
teriormente fue abierto el período 
de presentación de candidaturas 
para los 30 grupos existentes en 
Toledo, al cual se presentaron un 
total de 27 candidatos, cada uno 
por un grupo diferente. No obstan
te, de estas 27 candidaturas sola
mente fueron válidas 22, ya que 
cinco se desestimaron por no reu
nir las condiciones exigidas para la 
proclamación.

Así, pues, el comité ejecutivo de 
la Cámara, al no existir nada más 
que un candidato por cada grupo, 
realizó la proclamación directa de 
los mismos sin necesidad de acudir 
a las urnas, y por lo que respecta a 
esos ocho grupos que estaban sin 
candidato, fue el propio pleno 
quien en la sesión extraordinaria 
celebrada el pasados día 2 elegió a 
las personas que cubrirían las va
cantes.

No obstante, y aunque ya se ha 
celebrado la parte más importante 
de las elecciones, aún queda desig
nar quién será el componente del 
pleno que ocupe el cargo jde presi
dente, así como los restantes inte
grantes del comité ejecutivo, que 
está formado, además de la presi
dencia, por dos vicepresidentes, un 
contador, un tesorero y cinco voca
les.

Según hemos podido saber de 
fuentes del propio presidente, Mi
guel Angel Morales, no se ha pre
sentado este año por el mismo gru
po que lo hiciera en la ocasión an
terior.

El pleno que ha quedado consti
tuido para estos próximos cuatro 
años está formado por las siguien
tes personas o empresas: dentro de 
la sección de Comercio, el grupo I, 
de alimentación en general, está 
representado por José Antonio 
Gregorio Martín; el grupo II, de 
alimentación y productos perece
deros, por Jesús Gil Gómez; el gru
po III, de textil y piel, por José 
Vargas Suárez; el grupo IV, de ma
dera, por Damián Rodríguez Oliva- 

co-español y clásico, de coste me
dio-bajo, y funcionales. Como pa
go recibiría madera de aquellas es
tepas, de buenísima calidad, sillas 
plegables y pupitres de fabricación 
soviética, que luego serían coloca
dos fácilmente en el mercado 
europeo y nacional, pues precisa
mente la Comunidad Europea se 
surte de estos elementos.

res y otros; el grupo V, de papel, 
artículos de escritorio y artes gráfi
cas, por Imprenta Serrano, S. L.; el 
grupo VI, de agua, gas, electricidad 
y combustible, por Honorio de la 
Iglesia Campillo; el grupo VII, de 
química, por Manuel de Pereda, 
productos farmacéuticos; el grupo 
VIII, de construcción en general, 
por Juan Nicolás Gómez e Hijos; el 
grupo IX, de ventas de edificacio
nes y material de construcción, por 
Dragados y Construcciones; el gru
po X, de metal en general, por su
cesores de la viudad de Sánchez 
Beato; el grupo XI, de vehículos, 
maquinaria y accesorios, por Anto
nio Valentín García Fernández; el 
grupo XII, de aparatos de uso do
méstico, por Jerónimo de Mesa, 
S. A.; el grupo XIII, de Banca y 
seguros, por Mutualidad Interpro
vincial de Seguros Solís; el grupo 
XIV, de transportes, por Benito 
Moreno García; el grupo XV, de 
hostelería, por Luis de la Fuente, 
y, por último, el grupo XVI, de 
actividades diversas, por Alejandro 
Torres Martín.

Por lo que se refiere a la sección 
de Industria estará representada 
en el grupo I, de alimentación, por 
Mazapanes de Toledo; en el grupo 
II, de cereales, por Alfonso García 
Martín; en el grupo III, de oleícolas 
y grasas alimenticias, por Laura 
Heredero Largo; en el grupo IV, de 
vinos y bebidas, por Antonio Pove- 
da; en el grupo V, de textil, por 
Confecciones Moprica, S. A.; en el 
grupo VI, de maderas, por Antonio 
Díaz García; en el grupo VII, de 
papel y artes gráficas, por impren
ta Torres; en el grupo VIII, de piel, 
por Viucasar, S. A.; en el IX,-de 
energía eléctrica, por Hidroeléctri
ca Española; en el grupo X, de ce
mentos y derivados, por Cementos 
Asland; en el grupo XI, de cons
trucción, por Ladrillería Roso; en 
el grupo XII, de metal en general, 
por Santiago Sánchez; en el grupo 
XIII, de metal, industria básica y 
maquinaria, por Eitosa, y, por últi
mo, en el grupo XIV, de industrias 
diversas, por Funeraria Nuestra 
Señora del Sagrario.

En los nueve primeros meses

Los empresarios 
toledanos 
han gastado 
400 millones 
en despidos 
improcedentes

En el período comprendido en
tre el día 1 de enero y el 30 de 
septiembre del presente año se han 
acordado en nuestra provincia a 
través del Instituto de Mediación, 
Arbitraje y Conciliación indemni
zaciones por despidos que ascien
den a más de cuatrocientos millo
nes de pesetas, pactándose tam
bién en concepto de salarios debi
dos a los trabajadores más de 
catorce millones. Según los datos 
facilitados por el IMAC, en dicho 
período se han tramitado un total 
de 4.209 conciliaciones, la mayoría 
de las cuales se han realizado por 
despidos.

Si bien días atrás comentába
mos en estas mismas páginas que 
en el último mes se ha alcanzado 
en nuestra provincia. la cota más 
alta de los últimos tiempos en 
cuanto a paro se refiere, con 18.433 
parados, no es menos cierto que las 
cifras que se están alcanzando en 
concepto de indemnizaciones son 
también escalofriantes. Así, para 
centrar el teína, cabe señalar que 
en el período que referíamos al 
principio de la información el 
IMAC ha tramitado un total de 
4.209 conciliaciones, de las cuales 
2.769 han sido de despidos, resul
tando con avenencia 1.729; otras 20 
han sido de sanciones, si bien en 
este apartado un total de 1.711 
fueron intentadas sin efecto; por 
cuestiones de salarios fueron tra
mitadas 1.279, de las cuales en 658 
no hubo avenencia, y dentro del 
apartado de varios un total de 146, 
de las que se desistieron 111. De 
todo esto se deduce que fueron ce
lebradas, con asistencia de ambas 
partes, un total de 2.387 concilia
ciones, lo que representa que el ín
dice de avenencia obtenida alcanza 
el 72,5 por 100, dado que las que se 
cifran como «intentadas sin efecto» 
son aquellas en las cuales la em
presa no ha comparecido al acto de 
conciliación.

Hecha esta aclaración se puede 
señalar que las indemnizaciones 
por despido acordadas en los nueve 
meses a que nos venimos refiriendo 
ascienden a un importe total de 
414.408.648 pesetas, si bien por 
otro lado se ha pactado por salarios 
que» se debían a los trabajadores la 
cifra de 14.014.113 pesetas, canti
dades ambas más que respetables.

Pero la conflictividad laboral, 
aparte de las conciliaciones, puede 
verse también reflejada en las me
diaciones que el Instituto ha teni
do que realizar, y así éste ha inter
venido, bien a petición de partes o 
bien ordenadas por la autoridad la
boral, en un total de seis mediado- 
nes, referidas unas a las 
negociaciones de convenios colecti
vos del sector, como hostelería, fa
bricación de tejas y ladrillos y co
mercio, y otras en relación con la 
interpretación o aplicación de dife
rentes normas legales.

Por lo que respecta al depósito 
de estatutos, que es otra de las fun
ciones importantísimas del IMAC, 
a partir del 1 de enero se han depo
sitado un total de cinco de asocia- 
dones profesionales de empresa
rios, sin que haya habido movi
miento alguno en el depósito de 
estatutos de asociaciones de traba
jadores.

Toledo y Talavera, beneficiadas 
por acuerdos del Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros del viernes, pese a ser de 
trámite, adoptó algunos acuerdos que afectan a la 
provincia de Toledo, concretamente a Talavera de 
la Reina y a la capital. Se trata del visto bueno del 
Ministerio de Obras Públicas, por el que se autoriza 
al Instituto de Promoción Pública de la Vivienda 
para ceder gratuitamente las parcelas segunda y 
setenta y una .del polígono industial Santa María de 
Bénquerencia, dentro de la cuarta fase, para la 

construcción de dos centros de enseñanza general 
básica.

También dentro del Ministerio de Obras Públicas 
se determina el régimen de financiación para las 
obras del proyecto de revestimiento del colector de 
Cornicabral, segundo tramo, del saneamiento de 
Talavera de la Reina, y de igual modo para las obras 
de camino de acceso en las instalaciones del abaste-4 
cimiento de aguas de Talavera de la Reina.

■ En la información que publicábamos ayer titulada «El sustituto 
de Payo podría ser un parlamentario de Ciudad Real» se deslizaba 
un error cuando señalábamos que el PSOE había obtenido cuatro 
diputados de los cinco en aquella provincia, cosa incierta, pues la 
distribución de escaños ha quedado como en Toledo: tres para el 
partido mayoritario y dos para AP. Por tanto, José García Zapata, 
en contra de lo que decíamos, no es diputado electo, aunque sí es 
un potencial aspirante a la presidencia de la Junta Autonómica por 
ser concejal del Ayuntamiento de Toledo. Sin embargo, de ser 
cierta la hipótesis que ayer recogíamos en la referida información, 
es preciso descartarlo, pues el PSOE quiere que el nuevo presiden
te autonómico sea parlamentario.
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Cultura y vida toledanas
Mediante recopilaciones monográficas

Julio Gómez de Salazar acerca la investigación 
de bibliotecas al ciudadano de a pie

El «más difícil todavía», que parece estar presente en todos los 
aspectos de nuestra cultura, a veces trae consigo la consecución de 
cosas estupendas, y esto posiblemente sea lo que le hizo a Julio Gómez 
de Salazar intentar el mas difícil todavía en el mundo de la investiga
ción. Así, a nuestro hombre, un buen día se le ocurrió la feliz idea de 
recopilar textos curiosos, poco conocidos e imposibles de recopilar por 
el hombre actual, tan sumergido en el «stress» diario, y ponerlos, 
mediante el útil sistema de la fotocopia, al alcance de todos. Desde que 
naciera la idea hasta ahora, muchos y muy variados temas se han 
recogido en estas recopilaciones, y especialmente en cuanto a temas 
toledanos se refiere, como los mozárabes, los judíos, los armeros o los 
mismos archivos, entre otros.

Según nos comentaba el señor 
Gómez de Salazar, un hombre que 
aprendió a leer, a escribir y a respi
rar en las cuestas toledanas, su fa
ceta profesional de licenciado en 
filosofía y letras le llevó a encon
trarse de lleno con la investigación 
en archivos, y su vida se desarrolla 
en las bibliotecas, con la peculiari
dad de que nuestro protagonista 
vive exclusivamente de ello.

Centrándonos en las recopilacio

Manuela Herrejón, gana
dora del primer premio

Fallados los premios 
literarios sobre 
lectura del «Quijote»

Manuela Herrejón Nicolás y 
Mariano Calvo López han resulta
do ganadores del primer y segundo 
premio, respectivamente, del cer
tamen literario que sobre la lectura 
del «Quijote» habían convocado las 
asociaciones culturales Sociedad 
Cervantina de Esquivias y Carde
nal Cisneros, de Toledo, con la co
laboración de la Junta Coordina
dora de Actividades y Estableci
mientos Culturales del Ministerio 
de Cultura. El jurado del concurso, 
que se reunió para emitir su fallo 
en la tarde del viernes, declaró de
siertas las categorías infantil y ju
venil, al no presentarse a las mis
mas ningún participante.

Los trabajos, según se especifi
caba claramente en las bases, te
nían que cumplir un proceso expo
sitivo diferenciado en folios aparte, 
en el cual se tenía que hacer una 
relación de los diez pasajes o aven
turas relatadas en dicha obra que 
más hubiesen impresionado al lec
tor, indicándose los personajes que 
intervinieron en cada caso, mo
mento y lugar en que cada pasaje 
se desarrolla y demás actos que 
permitieran identificar la escena; 
apuntándose también una justifi
cación de la elección de una de las 
aventuras y un resumen del pasaje 
elegido en un texto de quinientas 
palabras. Se establecieron inicial
mente tres categorías: juvenil, in
fantil y libre, siendo esta última la 
única que se ha premiado por la 
cuestión anteriormente indicada.

Una vez analizados los trabajos 
presentados, resultó ganadora del 
primer premio Manuela Herrejón 
Nicolás, por su trabajo presentado 
bajo el nombre «Sacrifícate sin es
perar la gloria ni la recompensa»; 
recayendo el segundo premio en 
Mariano Calvo López, por el tema 
«En un lugar del «Quijote». El pri
mer premio está dotado con 25.000 
pesetas, y el segundo, con 10.000.

La entrega de los mismos se ce
lebrará el próximo día 10 de di
ciembre en el salón de actos de la 
Dirección Provincial de Cultura, 
que se inaugurará con tal motivo, 
siendo la hora fijada las ocho de la 
tarde. Ese mismo día se ha previs
to escenificar algún pasaje del 
«Quijote».

nes toledanas, cabe señalar que 
constan de 200 folios perforados 
con índices y se presentan en car
petas de cuatro anillas, lo que per
mite utilizar el folio que se desee 
fácilmente. Son siempre temas mo
nográficos y se recogen en los mis
mos fotocopias de textos raros, fo
lletos, artículos de revistas o pági
nas de libros de especial interés. 
Este sencillo, pero útil sistema, 
permite, como señalábamos al

_____ Arte____________________________________________________________ ___

Tomás Cantarero, continuador 
de Arredondo v Vera

Fiel a su tradición, Tomás
Camarero presenta una nueva 
exposición de sus cuadros sobre 
Toledo. Los 47 óleos que ha col
gado en la Cámara de Comercio 
son su obra reciente. Ante esta 
nueva muestra de su obra he
mos mantenido una conversa
ción con el artista en su estudio 
de la Puerta de Badmardón.

Primeramente le preguntamos 
por las principales novedades que 
ha colgado, aunque ya nos haya 
comentado que todos los óleos han 
sido pintados en los últimos meses. 
Así nos responde: .Para mí. este 
año, más que hablar de novedades 
me gustaría destacar que he estado 
realizando una serie de cuadros 
que a nivel personal les tengo mu
cho cariño por lo que implican. Yo 
destacaría las series que he realiza
do sobre los conventos de clausura, 
así como uno dedicado a Valmase- 
da, el artista de la forja. De todas 
formas, tenemos que tener en 
cuenta que yo aprecio todos los 
cuadros que hago y siento un gran 
cariño por ellos, aunque los que te 
he mencionado han sido más bien 
por su contenido espiritual en su 
realización.»

Entre frase y frase de nuestra 
conversación, Camarero se levanta 

______Cine____________________________________________ __________________

Desaparecido
cual fue la ganadora absoluta, consiguiendo la Palma 
de Oro a la mejor película, y el premio a la mejor 
interpretación para Jack Lemmon.

En suma, una gran película que se sigue con aten
ción e interés en todo momento y esto es algo muy de 
agradecer hoy en día.

Día de estreno, domingo día 14. Cine Imperio.

«Bésame, tonta»

Uno de los muchos y frustrados intentos de crear un 
«género musical hispano», que no ha coseguido lograr 
sus propósitos.

Una escasez de medios técnicos y económicos, unido 
a la pobreza de los números musicales y a la monopoli
zación interpretativa de Javier Gurruchaga, protago
nista y líder de la Orquesta Mondragón, hacen de 
«Bésame, tonta» una sucesión de «play-backs», apoya
dos en un argumento que carece de total interés. Una 
lástima.

Día de estreno, sábado día 13. Cine María Cristina.
GUIO SANCHEZ

■ Nos encontramos ante un filme que por desgracia 
está de rabiosa actualidad, puesto que su temática 
corre paralela a los recientes sucesos acontecidos en 
Argentina.

«Desaparecido», del director francés Costa-Gavras, 
narra la historia del periodista norteamericano Char
les Horman, que desapareció unos días después del 
golpe de Estado de Pinochet y posteriormente asesi
nado a tiros en el estadio nacional de Santiago de 
Chile, por sus investigaciones que revelaban conexio
nes entre los golpistas y el Gobierno de los Estados 
Unidos. '

Pese a todo, «Desaparecido» no se puede encasillar 
dentro del «cine político» o «cine militante»; la película 
es más que todo eso, es un lúcido alegato contra la 
violación de los derechos humanos y contra todas las 
injusticias por las que diariamente atraviesa el mundo.

Hay que reseñar que «Desaparecido» es la primera 
película financiada con capital americano de Costa- 
Gavras y que fue precisamente el departamento de 
Estado norteamericano el que puso más «zancadillas» 
al director para que la película no representara a 
Estados Unidos en el último’ festival de Cannes, del

principio de la información, poner 
al alcance del hombre actual las 
cosas más interesantes de una bi
blioteca si su tiempo libre no le 
permite investigar por su cuenta.

Otro aspecto importante es el 
patrocinio y distribución de los to
mos, y así, para el segundo de los 
aspectos, el autor del invento utili
za la típica matriz de la que se 
obtienen duplicados, según sea la 
demanda, lo cual permite que nun
ca estén agotados ni queden restos 
de la edición. Es decir, no es nece
sario hacer úna investigación «a 
priori». El patrocinio ya es otras 
cuestión, y de momento solamente 
han sido tres los patrocinados: el 
de «Toledo y sus armeros», por la 
óptica Muñoz; «Toledo y los ju
díos», por el restaurante Sinaí, y 
«Toledo, la ciudad», por el Ayunta
miento.

En cuanto a la temática es muy 
amplia y variada: Los archivos, la 

eTomás Camarero con
una y otra vez a su estufa de leña 
para ir abriéndole o cerrándole el 
tiro según las necesidades. Segui
damente abordamos el tema de sus 
pinturas toledanas. «A Toledo lo 
están destruyendo —nos dice— de 
una manera rapidísima. Dentro de 
unos años en esta ciudad sólo que
darán los monumentos, pero se ha
brán perdido muchas casas y pa
tios. Eso es lo que yo quiero pintar. 
Intento ser un notario de esta épo
ca, como en su día lo fueron Arre

medicina, el monasterio de Monte 
Sión, el arzobispo Jiménez de Ra
da, los mozárabes, la ciudad, los 
judíos, los armeros, Hígares y su 
señorío, que ya han sido editados, 
existiendo otros muchos en prepa
ración, como las bibliotecas, los 
museos, los romanos, la diócesis, la 
prehistoria, los libros impresos en 
la ciudad, el periodismo, la música 
y los toros, entre otros.

Independientemente de éstos, 
su autor ha realizado trabajos simi
lares muy interesantes, como el 
que le encargó el Congreso de los 
Diputados para las modificaciones 
recientes del escudo de España.

Por último, sólo señalar que si 
usted está interesado en el tema 
sólo tiene que dirigirse bien a su 
autor, que suele estar en el monas
terio de San Bernardo, o bien a las 
más prestigiosas librerías de la ciu
dad.

dondo y Enrique Vera.»
— Esta postura, ¿no cree que lle

va implícita una gran dosis de crí
tica?

-No me importa. Yo soy un 
pintor que vive en Toledo y pinto 
lo que me rodea; nada más. Y no 
crea usted que eso es fácil, porque 
Toledo es muy difícil de pintar, 
mucho más de lo que alguna gente 
se cree. Yo he pintado práctica
mente en todas partes de España y 
en París;

___ Libros_____________

«La villa 
de Menasalbas»

En estos últimos años se registra 
una desusada actividad historio- 
gráfica en el plano local. Este año 
de gracia de 1982 está siendo pró
digo en esta clase de obras, cada 
vez más cuidadas en cuanto a la 
impresión y, sobre todo, en lo que 
se relaciona con el contenido en 
dos aspectos: rigor científico y cali
dad literaria. Entre estas últimas 
acabo de leer con singular agrado 
una «Breve historia de Yepes», de 
Tirso Trillo Siaba, al que conocí 
hace años cuando regentaba la pa
rroquia de El Villar del Pedroso y 
ya trabajaba en el campo de la his
toria.

Ahora me complace traer a este 
sección del YA de Toledo uno de 
esos libros: «La villa de Manasal- 
bas. Aproximación a su historia y 
folklore», del que es autor un cono
cido toledano y monteño, el incan
sable investigador y promotor del 
medio rural Buenaventura Leblic 
García, que en plena juventud nos 
ofrece de manera continuada su 
trabajo puesto al servicio del mejor 
conocimiento de una parcela de 
nuestra provincia vinculada princi
palmente a la entrañable comarca 
de los Montes de Toledo, que em
pieza a ser estudiada y por ella 
conocida y querida. Es Buenaven
tura Leblic uno de los motores que 
dinamizan la Asociación Cultural 
Montes de Toledo, después de ha
ber sido uno de sus más entusias
tas fundadores. Muy estimable en 
su labor como articulista de traba
jos de historia en la prensa provin
cial y en los boletines de (nuestra 
Real Academia.

No hace mucho, el pasado año, 
Buenaventura Leblic publicaba, en 
colaboración con Pilar Tormo, un 
libro titulado «Panorámica de una 
comarca: los Montes de Toledo», 
tema que le es familiar. Ahora sale 
esa historia y folklore de Menasal
bas en edición patrocinada por el 
Ayuntamiento de esa villa. En sus 
82 páginas estudia Leblic aspectos 
interesantes del pasado, como la 
repoblación por mozárabes toleda
nos y reconquistadores castellanos; 
de esa primera presencia quedan 
las necrópolis con sepulcros antro- 
poides excavados en el granito. 
Después, en la baja Edad Media, 
pasa la villa al señorío de Montal- 
bán y en él continúa hasta comien
zos del siglo XIX. Leblic va, paso a 
paso, siguiendo este camino hasta 
llegar a nuestros días.

La segunda parte de la obra se 
dedica al folklore, que tan bien co
noce, considerando con detalle las 
fiestas, costumbres, indumentaria, 
gastronomía, dándonos a conocer 
una serie de coplillas cantadas o 
recitadas por los menasalbeños. 
Entre las fiestas es muy espectacu
lar La Encamisada, con motivo de 
la Virgen de la Candelaria. En ese 
conocimiento de las costumbres re
produce el autor un sonado crimen 
ocurrido en 1892 a través de sus 
coplillas.

En el apéndice se estudia el des
poblado de Jumela y los intentos 
de su repoblación por el magnífico 
cardenal Lorenzana; también el es
cudo de la villa, del que son auto
res Ruz y, Leblic, y, por último, 
unas notas sobre el actual momen
to de Menasalbas.

Todos los pueblos tienen su his
toria, grande o chica; ahí está en 
espera de que se investigue y saque 
a la luz. Esa historia debe ser escri
ta. Todos los pueblos han de tener 
el libro de su historia, para que las 
generaciones venideras, al leerlo, 
se sientan respaldadas por ese pa
sado y puedan caminar con seguri
dad y esperanza hacia el futuro.

Fernando JIMENEZ 
DE GREGORIO

CERAMICAS
VENDO CARRETILLA ELEVADORA CARTERPILLAR en per
fecto estado, modelo V-60, de 3.000 Kg., con pinza para 

ladrillos (Aglio)
Sr. JOSE LUIS. Teléfono (91)670 00 33. MADRID

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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TOMAS CAMARERO

CAMARA DE COMERCIO

Del 13 al 24 de Noviembre 
TOLEDO
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La espuma blanca de los detergentes 
también apareció en el Tajo 
a su paso por Talavera

Espuma producto de los vertidos industriales sobre las aguas del Tajo

Blancas bajaban el viernes las aguas del Tajo por Talavera. 
Blancas no de pureza, sino de todo lo contrario, puesto que la 
espuma de los detergentes vertidos en el río hacían parecer las 
aguas del Tajo grandes moles de nieve desplazándose río abajo en 
dirección a Portugal.

Sustituye al fallecido Antonio Martínez de la Casa

José López Carrasco, nuevo decano 
del Colegio de Abogados

¿De dónde viene tanta espu
ma, qué la produce, por qué has
ta Talavera llega? Eran pregun
tas que surgían entre los ciuda
danos oue, entre bromas y veras, 
se paraban en el puente para ver 
este «espectáculo» muy conocido 
ya en Toledo, la capital de la pro
vincia, pero novedoso en los últi
mos tiempos para nuestra ciu
dad. Nosotros, obviamente, no 
las podíamos contestar, pero 
quién mejor para ello que el jefe 
del servicio de sanidad ambiental 
del Centro Nacional de Demos
tración Sanitaria, Juan Atenza, 
bajo cuya supervisión se realizan 
los análisis semanales de las 
aguas del Tajo y se vigila la cali

—Crónicas del Cadillo-------------------------------------------------------------------------------------

Las Hermanitas de los Pobres
Una buena y humilde muchacha 

francesa, nacida en un pueblo del 
corazón de las Galias, recibió irre
sistiblemente la llamada de Dios, y 
desde entonces comenzó un largo y 
tranquilo camino hacia los altares 
de los elegidos. Su vida entera con
sistió, como en estos casos ocurre, 
nada más y nada menos que en 
darse a los demás. Y darse con ple
nitud y sin descanso. También sin 
algarabía, sin afanes de protago
nismo. Vamos, igualito que suelen 
hacer los santos que en el mundo 
han sido, porque la gloria verdade
ra, la que se conquista día a día y 
noche a noche, gusta dersilencio y 
se acompaña de eficacia.

Estoy hablando de una chica 
que se llamó en el Registro Civil 
con el sencillo nombre de Juana 
Jugan y que ya alcanzó de la madre 
Iglesia el rango de beata. Beata, 
como todos ustedes saben, no es 
una criatura que baja los ojos y 
junta las manos y frecuenta las sa
cristías. Beata, etimológicamente, „ 
significa feliz. Juana Jugan es ofi
cialmente feliz, aunque ya lo fuera 
desde hace mucho tiempo por go- 
zafr de la presencia del Señor. Justo 
desde que dejara este valle de lá
grimas y se instalase, sonriente y 
bienaventurada, en la vida eterna.

La obra de Juana Jugan, aquella 
dulce y valiente mujer, todos la co
nocemos y admiramos. Son sus hi
jas las Hermanitas de los Pobres, 
esa bandada de avecillas vestidas 
de negro y con todos los resplando
res por dentro que atienden y mi
man a los ancianos desvalidos, que 
llenan de amor las postrimerías de 

dad de las aguas de la comarca.
«Aunque no las he visto —se

ñalaba Juan Atenza a YA de To
ledo—, las capas de espuma que 
se pueden formar en el río a su 
paso por Talavera, y que'no son 
frecuentes en nuestra ciudad, se 
pueden deber principalmente a 
los detergentes vertidos en el río. 
Como entre Toledo y Talavera 
no hay ninguna fábrica especial
mente importante, la espuma en 

el Tajo a su paso por Talayera 
puede venir incluso desde lole- 
do que a su vez proviene de Ma
drid. Es normal que al venir estos 
días las aguas más movidas se 
produzca mas espuma y segura
mente incluso haya aumentado el 

tantos y tantos seres humanos que 
sin ellas solamente hubiesen agoni
zado en la más triste soledad.

Las Hermanitas de los Pobres, 
pedigüeñas por obligación para sa
car adelante su tarea y remover 
conciencias, solícitas por devoción 
al prójimo sin refugio, cumplen en 
puesta sociedad su santo compro
miso. Y lo cumplen con alegría y 
entrega. ¿Se han parado ustedes a 
considerar lo penoso, lo ingrato 
—humanamente hablando— que 
es cuidar de los viejos? El cuerpo, 
cuando los años se adueñan de él, 
es algo tremendamente sórdido y 
un manantial de inmundicias. El 
carácter de los ancianos, vacío de 
ilusiones, se torna casi siempre ás
pero. No, no hay dinero en el mun
do para pagar a quienes entregan 
de buen grado su juventud y su 
existencia entera con tal de paliar

El certamen «Piel y moda 
mujer» se celebrará el día 26

El cuarto certamen «Piel y moda 
mujer», que debería haberse cele
brado el pasado viernes en la dis
coteca Tucumán, ha sido aplazado 
hasta el próximo día 26, fecha en la 
que tendrá lugar definitivamente a 
partir de las diez y media de la 
noche. El fallecimiento de la ma
dre de uno de los organizadores, a 
quien desde estas líneas damos 
nuestro más sentido pésame, ha 
motivado este aplazamiento de 

nivel de contaminación por de
tergentes. Pero eso es algo que 
aún no podemos saber, porque 
los análisis de las aguas que se
manalmente realizamos no nos 
dan determinaciones de presen
cia de detergentes. De cualquier 
forma, la situación tampoco debe 
preocupar demasiado mientras 
los niveles no sean peligrosos.»

¿Cuándo dejarán de ser nor
males para pasar á ser peligrosos 
esos niveles? Eso es algo que es
tará perfectamente determinado 
en el servicio de sanidad ambien
tal del CNDS a partir de los pró
ximos quince días, tiempo que se 
espera que transcurra hasta que 
en el CNDS se cuente con un 
laboratorio portátil que ya se ha 
pedido y comprado en Barcelona, 
que será el que permita analizar 
la presencia de detergentes en las 
aguas y los niveles ae la misma.

el sufrimiento de los desheredados. 
Y todavía más cuando ese holo
causto voluntario se realiza sin áni
mo de lucro y con la sonrisa en los 
labios y en el corazón.

Bendita sea Juana Jugan y ben
ditas sus numerosas hijas que, en 
Talavera y en tantísimos sitios 
más, reparten el bien a manos lle
nas. Bendito sea Dios que, a través 
de ellas, nos hizo ese regalo impa
gable y rebosante de ternura. De 
esta manera, sencillamente, quiero 
hacerme eco de los actos que en 
nuestra ciudad se han celebrado en 
memoria de la fundadora. Y pedir 
a mis amigos y paisanos que no 
regateemos a las Hermanitas de los 
Pobres nuestro cariño y nuestra 
ayuda. Nadie lo merece más.

Juan DEL TAJO

uno de los actos sociales que cuen
tan con mayor concurrencia en los 
últimos años y haya sido posterga
do en fechas. De cualquier forma, 
los organizadores del mismo invi
tan a quienes deseen asistir a reti
rar invitaciones en cualquiera de 
los establecimientos organizadores 
—Peletería Emilio Lozano, Calza
dos Núñez y Ravic Moda— desde 
ahora hasta el mismo día del certa
men.

José López Carrasco es el nuevo 
decano del Colegio de Abogados de 
Talavera. Su elección como presi
dente decano de la Junta de Go
bierno del Colegio de Abogados ta
laverano se llevó a cabo el pasado 
viernes, consiguiendo el señor Ló
pez Carrasco 2’2 vótos de los <35 
emitidos, mientras el otro candida
to, Alejandro Bermúdez, consiguió 
13 votos. José López Carrasco vie
ne a sustituir al anterior decano, 
fallecido hace unos meses, Antonio 
Martínez de la ('asa, y será a partir 
de ahora la cabeza visible del gran 
colectivo de abogados colegiados 
en Talavera, nada menos que alre
dedor de 170, de los cuales cerca de 
una treintena son residentes en 
nuestra ciudad.

El mismo viernes se procedió 
también a la elección de los cargos 
que dentro de la Junta de Gobier
no quedaban vacantes al haber ex
pirado el plazo de mandato de sus 
titulares. Así, para el cargo de vo
cal primero de la Junta, que antes

El cardenal primado clausuró 
los actos por la beatificación 
de Juana Jugan

«Que la beata Juana Jugan os dé 
fuerzas para seguir adelante con la 
misma alegría y amor hacia los an
cianos que hasta ahora», fueron las 
palabras con las que el cardenal 
primado de Toledo, don Marcelo 
González Martín, se dirigió a las 
Hermanitas de los Pobres al térmi
no de la homilía que el pasado 
viernes pronunció en la ermita de 
Nuestra Señora del Prado, de Ta
lavera, en el acto de clausura de la 
celebración de la beatificación de 
la fundadora de la congregación de 
las Hermanitas de los Pobres, que 
se ha venido celebrando en nuestra 
ciudad a lo largo de la semana. El 
cardenal primado, que ofició una 
misa concelebrada junto con otros 
ocho sacerdotes, entre los que se 
encontraban el arcipreste de Tala- 
vera, don Nicolás Fernández Mar
cóte, y el rector de la ermita, don 
Manuel Sainz Pardo, hizo un repa
so en su homilía a la vida de ejem
plo de amor de la beata francesa, 
haciendo hincapié en el mandato 
de que «no sólo fueran alegres, sino 
que lo demostraran», que hizo Jua
na Jugan a las Hermanitas de los . 
Pobres, animando a todos los pre
sentes —alrededor de tres centena
res de fieles— a «aplicar los ejem
plos de la vida de la beata a nues
tra propia vida».

Don Marcelo González se refirió 
en una parte de su homilía al re
ciente viaje del Santo Padre a Es
paña, pero antes quiso demostrar 
admiración y gratitud hacia el tra
bajo que las Hermanitas de los Po
bres realizan en todos los lugares 
donde están establecidas, especial
mente en Talavera, «en donde 

La residencia de pensionistas 
también celebra la semana 
de la tercera edad

La residencia de la tercera edad de la Seguridad Social de nuestra 
ciudad también celebrará la semana internacional de homenaje a nues
tros mayores, y con tal fin los rectores de este centro han preparado un 
variado programa de actos con el único fin de que los numerosos residen
tes que aquí habitan celebren, de la manera más amena posible, esta 
semana totalmente dedicada a los jubilados y pensionistas.

Los actos comenzarán el próximo lunes, a las doce del mediodía,con la 
celebración de una misa en la capilla de la residencia, que será oficiada 
por el capellán del centro, don José Talavera García. Por la tarde, 
concretamente a las seis, actuarán el cuadro flamenco del mesón La Cava 
y el cantante Rafa con la representación del cuadro «María la Coneja y 
el Bienvenido»,, acto que, al igual que todos los que se van a realizar, se 
desarrollará en los salones de la residencia.

El martes, los pensionistas residentes marcharán de excursión a tierras 
extremeñas. Trujillo, Guadalupe y la sierra cacereña serán los lugares que 
visiten nuestro mayores.

La jornada del miércoles estará dedicada íntegramente a actos de 
convivencia entre los habitantes del centro. La jornada matinal estará 
dedicada al descanso, por lo que los actos no comenzarán hasta las cinco 
de la tarde, donde los variados concursos y la actuación del grupo folklóri
co de la Cruz Roja talaverana consumirán este tercer día de la semana.

El jueves día 18, los numerosos residentes marcharán a la capital de 
España, con el fin de visitar el Museo de Cera y presenciar la obra «Los 
marqueses de Matute».

El viernes por la mañatía se desarrollarán las finales de los campeona
tos de mus, dominó y tute, para después, por la tarde, pasar a escuchar 
el concierto de la Banda Municipal de Música y elegir a miss residencia 
durante el baile que se celebrará en los locales del centro.

ocupaba el propio José López Ca
rrasco, fue elegido Manuel Díaz 
Zorita, y para el de tesorero los 
electores ratificaron a su anterior 
titular, Ramiro Gómez. Así, pues, 
en la elección quedó bien clara la 
intención continuista de los electo
res, si bien José López Carrasco, el 
nuevo decano, tiene intención de 
dar un aire renovador a su gestión 
al frente del colectivo. Un colectivo 
importante, significativo y nume
roso que desde el viernes pasado 
tiene constituida su Junta de Go
bierno como sigue: decano presi
dente, José López Carrasco; vocal 
primero, Manuel Díaz Zorita; vocal 
segundo, Javier Rosado; secretario, 
Alfonso de la Rocha; tesorero, Ra
miro Gómez; bibliotecario-conta
dor, Pedro Martínez de Lucas. Y 
de la importancia de este colectivo 
un solo dato: Talavera es de las 
pocas ciudades no capitales de pro
vincia que cuentan con un Colegio 
de Abogados propio.

—dijo el cardenal primado— des
de hace casi un siglo estáis hacien
do el bien». En cuanto a la visita de 
Juan Pablo II a nuestro país, dijo 
que «el corazón de España se <ha 
sentido conmovido y late ahora con 
más fuerza, porque son latidos de 
amor y de fe católica, con el gozo 
de ser discípulos de Cristo y por 
ello poder cantar el Evangelio, que 
es una buena noticia permanente». 
«Y eso ha sido precisamente el 
Santo Padre en su visita a España 
—continuó don Marcelo Gonzá
lez—, una permanente buena noti
cia, y en su mensaje, cómo no, han 
estado también presentes los po
bres».

Animó a continuación el prima
do de Toledo a las hermanitas de 
los pobres talaveranas a seguir con 
su humanitaria labor y mostró su 
admiración por ellas «porque no sé 
si sois Hermanitas, madres o hijas 
de los Pobres, pero sí sé que habéis 
enjugado más lágrimas que las que 
se han vertido por aquellos que no 
llegaron a tiempo a vuestras casas, 
ya que han sido muchos más los 
atendidos que los que no». Tras fe
licitarse por la beatificación de la 
fundadora de las Hermanitas de 
los Pobres, animó a todos a tomar 
ejemplo de su vida y dio las gracias 
a los bienhechores de la Casa Asilo 
de Ancianos de Talavera, que con 
sus ■'aportaciones ayudan decisiva
mente para que esta obra pueda 
continuar. Con la máxima que 
siempre inspira la labor de las Her
manitas: «Dar siempre o pedir, pe
ro pidiendo siempre para los de
más y nunca para ellas.»
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El empleado de una farmacia de Mora, 
en prisión por supuesto fraude en las recetas

Se cree que llevaba una comisión con un 
laboratorio farmacéutio y se ha podido benefi
ciar de unos tres millones. Inspectores del 
Insalud han descubierto las supuestas anoma

lías, realizadas desde hace un año

Evaristo Vegué Rodríguez, empleado de farmacia en Mora de Tole
do, fue detenido el viernes por la tarde e ingresado en los calabozos del 
Juzgado de Orgaz como presunto autor de un fraude detectado por los 
inspectores del Insalud. Aunque existe un cierto hermetismo en fuentes 
oficiales, YA de Toledo ha podido saber que la cantidad defraudada 
podría acercarse a los tres millones de pesetas. El supuesto procedi
miento utilizado por el detenido consistía en falsificar el nombre de los 
medicamentos dispensados.

La noticia ha convulsionado la 
normalidad de la localidad mora
cha. Durante estos días el pueblo 
ha sido un hervidero de rumores en 
torno al descubrimiento de un 
fraude detectado en la farmacia 
del licenciado Gálvez Méndez, que 
tiene ubicada la oficina en la calle 
Manzaneque. YA de Toledo ha 
conseguido desbrozar parte de lo 
sucedido al respecto y, desde luego, 
no por la información facilitada 
por los organismos oficiales com
petentes en el asunto. Puestos al 
habla con el director provincial del 
Insalud, Félix González Encabo, 
manifestó a un redactor de este 
diario que casi nada podía decir
nos: «Es cierto que hay una inspec
ción en una farmacia de Mora de 
Toledo, realizada por un equipo de 
inspectores desplazados desde Ma
drid.» En cambio, el señor Gonzá
lez Encabo prefirió no revelarnos 
el nombre del propietario de la far
macia ni cuándo comenzaron las 
investigación. «Creo —añadió— 
que comenzó a investigarse a fina
les de octubre; aunque el control 
de actividades en las farmacias por 
los inspectores de la territorial no 
es nada infrecuente, sin embargo la 
apertura de expedientes, como en 
este caso parece que ha habido, ha
ce suponer que se han detectado 
indicios extraños, que necesaria
mente han de ser aclarados.»

En fuentes del Insalud de Ma
drid no fueron más explícitos que 
el director provincial. Pese a la 
buena voluntad de la jefa del gabi
nete de prensa de aquel organismo, 
poco nos aportaron, ya que el di
rector general expresó a nuestra 
intermediaria que el asunto estaba 
«sub judice» y, por tanto, no podía 
decir absolutamente nada.

Siete heridos 
graves en una 
colisión múltiple

El suceso más destacado ocurri
do en la provincia, según informa
ciones recibidas de la Guardia Ci
vil, se produjo en el kilómetro 
4,800 de la Nacional 400, dentro 
del término municipal de Toledo, 
por el cual el Renault-7, TO-0400- 
G, conducido por Eva María Gar
cía Coma, de veinticinco años de 
edad, y Pedro Majano Carretero, 
de dieciocho años; Antonio Díaz 
Salomón, también de dieciocho 
años, y José Bermúdez, de dieci
nueve años, como acompañantes, 
chocó frontalmente contra otro tu
rismo, también Renault-7, de So
ria, con matrícula 4440-B, que con
ducía Fernando Aguilar Hernán
dez, de cuarenta y cinco años de 
edad, que resultó grave, como la 
conductora y los ocupantes del 
otro vehículo. El turismo de Soria 
fue alcanzado, por su parte, por el 
R-5, TO-5784-G, que iba conduci
do por María del Carmen Romero 
Gutiérrez, de veinticinco años, y 
acompañada por Pablo Fernández 
Suárez, de veintisiete años, resul
tando ambos con heridas graves. 
Este, a su vez, también resultó al
canzado por el Seat 127, matrícula 
de Toledo 8079-A, que lo ocupaba 
Inmaculada Montoja Tavía, de 
veintinueve años, que resultó ilesa.

Otro accidente fue el que se pro
dujo en el término de Santa Cruz 
de la Zarza, en el kilómetro 81,450 
de la nacional 400, chocando late
ralmente el Renault-7, matrícula 
de Murcia 8622-F, con el vehículo 
articulado Matrícula M-6760-EB, 
que ocasionó únicamente daños 
materiales.

Sin embargo, YA de Toledo ha 
conseguido hilvanar la historia del 
supuesto fraude con datos obteni
dos de diversas fuentes y absoluta
mente fiables. Así puede afirmarse 
sin la menor duda la detención de 
Evaristo Vegué Rodríguez, casado 
y con dos hijos, el viernes por la 
tarde. La operación la realizó la 
Guardia Civil, trasladando al dete
nido al Juzgado de Instrucción de 
Orgaz, de donde depende Mora, 
cuyo titular decretó su encarcela
miento en el departamento carce
lario del Juzgado. Evaristo Vegué 
pasó allí la noche del viernes, y 
muy probablemente hoy perma
nezca en el mismo lugar. Al menos 
en el Juzgado de Orgaz manifesta
ban a YA ayer por la mañana que 
Vegué Rodríguz se encontraba re
cluido en los calabozos, ignorándo
se si continuaría en el mismo lugar 
los próximos días.

La inspección del equipo territo
rial del Insalud no empezó en la 
farmacia a finales de octubre, co
mo nos decía el director provincial 
del Insalud. Más bien los inspecto
res se presentaron en la farmacia 
del licenciado Gálvez Méndez el 
pasado 3 de noviembre. Puestos al 
habla con este señor, prefirió no 
hacer declaraciones por diversas 
razones. Desde el día más arriba 
referido, los funcionarios del Insa
lud removieron todos los papeles 
de la oficina de farmacia en cues
tión, interrogando en numerosas 
ocasiones a Evaristo Vegué, que 
llevaba trabajando en la farmacia 
desde su apertura, hace unos vein
te años. Después de examinar pa
peles y recetas archivadas, los ins
pectores del Insalud llegaron a la 
conclusión de que Evaristo había 
estado cometiendo un supuesto

Mediante la realización del censo agrario 1982

Cerca de quinientas personas investigan 
la situación del agro toledano

A partir de mañana entra
rán a pleno funcionamiento la 
totalidad de los servicios mon
tados para realizar el censo 
agrario en la provincia de To
ledo. Durante las próximas se
manas trabajarán en Toledo 
más de quinientas personas 
para conocer con exactitud la 
estructura agraria provincial 
y por municipios tanto en el 
apartado agrícola como gana
dero y forestal. «La dificultad 
con la que topamos es la pos
tura, a veces reacia, de los 
empresarios agrarios a darnos 
datos exactos por temor a que 
luego puedan utilizarse para 
otros fines, cosa que no es 
así», nos decía el director pro
vincial del Instituto de Esta
dística, que preside, a su vez, 
la comisión ejecutiva provin
cial formada para realizar el 
censo agrario en la provincia.

Los últimos datos disponibles 
pertenecen al censo agrario de 
España realizado en 1972. Indu
dablemente, la situación en Es
paña ha variado sustancialmente, 
con un proceso de industrializa
ción lento en la provincia, que ha 
ido en detrimento de la expan
sión agraria. «La actualización 
del censo agrario sirve para cono
cer la estructura del sector en to
do el país y por provincias. La 
utilización de estos datos tiene 
aplicaciones muy variadas, que 
pueden pasar incluso por una 
reordénación de los cultivos», nos

fraude durante quizás el último 
año. Este diario no ha podido co
nocer con exactitud el procedi
miento utilizado por el encausado, 
aunque, según diversos indicios, el 
oficial de farmacia cambiaba el 
nombre en las recetas que le llega
ban y, al parecer, cobraba un tanto 
por ciento del laboratorio farma
céutico al que pertenecían los me
dicamentos apuntados. Este últi
mo indicio podría ampliar el cam
po de culpables en caso de que se 
detectaran culpabilidades. Por 
otro lado, ya se han descubierto en 
España casos de este tipo: labora
torios que «untan» a miembros del 
cuerpo médico para que receten 
determinados fármacos. No obs
tante, tales descubrimientos, como 
se comprenderá, no andan a la or
den del día.

Evaristo Vegué Rodríguez, se

decía José Manuel Tuda, director 
provincial del Instituto Nacional 
de Estadística. Efectivamente, 
una de las lacras del agro español 
pasa por un desconocimiento de 
las necesidades nacionales y de 
exportación de productos agríco
las y ganaderos. Aquí se cultiva o 
se siembra a ojo o por rumores de 
rentabilidad, y así nos va, con ex
cedentes y «stock» de difícil sali
da en el FORPPA y el SENPA.

En el censo agrario provincial 
van a trabajar un buen número 
de personas: más de trescientos 
agentes censales, unos ciento cin
cuenta asesores locales, 22 encar
gados de grupo, seis auxiliares de 
inspección y cuatro inspectores. 
El presidente de la comisión eje
cutiva provincial, José Manuel. 
Tuda, no pudo decirnos cuánto 
iba a costar la realización del 
censo en la provincia. Se muestra 
preocupado por la injustificada 
actitud de los empresarios agra
rios a la hora de dar datos sobre 
sus propiedades. «La Comunidad 
Económica Europea exige que se 
hagan buenas estadísticas y para 
esto es imprescindible la colabo
ración de los encuestados», ha 
manifestado el director del INE. 
Los trabajos de realización del 
censo comenzaron el pasado 8 de 
noviembre en determinadas zo
nas; a partir de mañana, una se
gunda tanda de censores opera
rán en el resto de la provincia. 
Los empresarios agrarios son ci
tados uno a uno en un local de la 
localidad y con los datos suminis

gún nuestras informaciones, podría 
haberse beneficiado con una canti
dad aproximada a los tres millo
nes, aunque en el pueblo se ha lle
gado a hablar de la disparatada ci
fra de ocho millones. El presunto 
culpable llevaba trabajando con el 
licenciado Gálvez Méndez desde 
que éste abrió la farmacia y tenía 
depositada en aquél toda su con
fianza, por lo que apenas se ocupa
ba de la marcha diaria del negocio. 
Vegué Rodríguez, casado, con dos 
hijos, era una persona respetada en 
la localidad, y muchas personas no 
podían creer en estos días que es
tuviera implicado en un negocio de 
fraude. De su culpabilidad o no tie
ne la palabra la autoridad judicial, 
si bien por el momento ha ingresa
do en prisión.

M. A. MELLADO

trados el agente censal rellena los 
pliegos oficiales. Por cierto, cada 
agente cobra 200 pesetas por cen
so realizado, siempre y cuando 
esté perfectamente elaborado.

El director del Instituto de Es
tadística calculaba que para me
diados de diciembre los trabajos 
estarán ya terminados y sólo fal
tará ordenar la ingente cantidad 
de información, para suminis
trarla a su vez a Madrid.

Los censos agrarios más re
cientes pertenecen a 1962 y 1972. 
De modo ilustrativo recogemos 
algunos datos de las conclusiones 
obtenidas en este mismo año. El 
número de explotaciones en la 
provincia de Toledo era de 
53.188, lo cual representaba el 
2,07 por 100; la superficie afecta
da, 1.372.987 hectáreas, un 3 por 
100 de la nacional. Las explota
ciones agrarias comprenden las 
que tienen tierras y las que no, 
como son las ganaderas. Aten
diendo las explotaciones agrarias 
con tierras, eran en Toledo 
51.259, de las que figuraban co
mo tierra labrada 50.121.

En el apartado de ganado el 
número de cabezas caballar era 
en 1972, 1.984; mular, 18.987; as
nal, 10.659; vacuno, 91.632, y la
nar, 413.671. Cabrío había 
121.248; cerda, 183.128; gallinas, 
3.286.866, y conejos, 42.744.

Seguramente los resultados 
que se obtengan del censo agrario 
realizado en 1982 serán sensible
mente diferentes a los extracta
dos más arriba.
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El festejo taurino 
pro damnificados, 
previsto para hoy
TORRIJOS. José Reyes

El festejo taurino a beneficio de 
los damnificados levantinos, que se 
suspendió el domingo pasado por 
las adversidades climatológicas, va 
a tener lugar hoy domingo, si no 
ocurre un hecho semejante, a la 
misma hora, es decir, a las quince 
cuarenta y cinco de la tarde. Los 
toros de Bernardino Piriz serán li
diados por Angel Teruel, el diestro 
madrileño; el salmantino Julio Ro
bles y el pacense Luis Reina. Igual
mente actuarán en la corrida los 
becerristas Luis Fernández (Pan- 
chito) y Juan Carlos (El Vaqueri- 
to).

Esperamos que el festejo se pue
da celebrar si el tiempo lo permite, 
ya que un fin de semana más esta
mos metidos en harina, o lo que es 
lo mismo, sumidos en una borras
ca, que no se sabe lo que puede dar 
de sí.

^.Corral de Almaguer.

Más de seis mil kilos 

de alimentos recogidos 

para los damnificados 

levantinos

CORRAL DE ALMAGUER. 
Carlos Martín-Fuertes

Nuestro pueblo, al igual que 
otros muchos de nuestra geografía 
provincial, se ha solidarizado con 
nuestros compatriotas de Levante 
y Albacete. Como ya es sabido, es
tas regiones resultaron seriamente 
afectadas por los temporales de las 
últimas semanas. En el día que es
cribimos esta información, un ca
mión con seis mil kilos de víveres 
principalmente ha salido con desti
no a Valencia para ser entregado a 
las autoridades levantinas.

Nada más conocerse la noticia 
de las inundaciones, un grupo de 
jóvénes, cuyos nombres no han 
querido revelar para así quedar en 
el anonimato, se pusieron a traba
jar en el tema y ver la posibilidad 
de ofrecer algo más de aliento y 
palabras. Hicieron decenas de car
teles grandes y los expusieron en 
los principales comercios de la po
blación. En el texto, el encabeza
miento rezaba así: «Colabora en la 
operación kilo». Esta comisión, co
mo decimos, ha colaborado estre
chamente con el Ayuntamiento lo
cal y han recogido más de seis mil 
kilos de alimentos. Las personas 
que han donado algo lo han hecho, 
por tanto, en kilogramos.

A destacar que también han sido 
recogidas mantas y otras prendas 
de abrigo; no obstante, siguiendo 
las instrucciones recibidas, la ma
yor parte de estas prendas no han 
sido enviadas, ya que, al parecer, lo 
que más se necesitaba era dinero y 
alimentos duraderos. En esta oca
sión es digno de resaltar la solida
ridad, civismo y unión con los de
más, en estas horas tan tristes para 
muchos hermanos y compatriotas 
nuestros, que han demostrado los 
corraleños. Sin olvidar al grupo de 
jóvenes que tuvo y desarrolló la 
idea.

^Noticiario toledano—

■ FUENSALIDA: RECOGIDA Y 
TRASLADO DE LOS RESTOS 
DEL CEMENTERIO VIEJO.— El 
Ayuntamiento de esta localidad ha 
acordado proceder a la recogida to
tal y traslado de los restos del ce
menterio viejo, en el que se produ
jo el último enterramiento el pasa
do 19 de octubre.

Esto se hace .público de confor
midad con lo establecido en el Re
glamento de Policía Sanitaria Mor
tuoria, a fin de que, en el plazo de 
tres meses, las familias de los inhu
mados en el mencionado cemente
rio puedan adoptar las medidas 
que su derecho les permita.
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Consuegra--------- __------------------------------------------------ -------------------

Fueron construidas tras la riada del siglo pasado

Las defensas del río Amarguillo 
están siendo desmanteladas
Los ingenieros que las construyeron eran los más destacados de su época

La junta electoral aclara 
la equivocación 
de votos de La Guardia

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Resulta paradójico en estos días, oyendo y leyendo cómo se 

estudian medios para la salvaguarda de las poblaciones en la defen
sa de avenidas de ríos y torrentes, cómo aquí, en Consuegra, tam
bién se está procediendo al desmantelamiento de parte de los male
cones o defensas que en su día, y como consecuencia de la trágica 
inundación de 1891, se levantaron y construyeron para, al menos en 
la medida de lo posible, evitar una segunda tragedia a la población 
por causa del Amarguillo.

Así se escribe la historia. Unos 
ingenieros, sin duda con gran 
concepto de la responsabilidad y 
que no debieron ser lerdos, pues 
por los datos que tenemos en el 
proyecto de encauzamiento y de
fensa del Amarguillo en el año 
1982 se dio a entender que figu
raban entre los más destacados 
técnicos de su época, organizaron 
las defensas a tenor de los estu
dios realizados y con arreglo a los 
hechos y circunstancias del de
sastre vivido. Ahora, otros, «ale
gremente» proceden a su des
mantelamiento; dicen que por ra
zones de estética, lo cual no se 
concibe, pues existen otros male
cones acondicionados y ajardina
dos que pueden servir de norma 
para todos los demás. Dicen tam
bién que por razones de espacio; 
tampoco se explica, pues son po
sibles acondicionamientos y fór
mulas que respondan siempre al 
fin para el que fueron construi
das y levantadas estas defensas.

Se podría decir que este «alla
namiento» responde, más bien, a 
un mero capricho o sugerencia de 
algún interés particular que en 
nada responde al interés del bien 
común, y menos a la responsabi
lidad que supone mantener una 
estructura que tiene, por encima 
de estéticas o caprichos, un fin 
específico y determinado: la de

fensa, hasta la medida de los po
sible, de vidas y haciendas.

Estos días pasados, TVE, refi
riéndose a las inundaciones del 
Levante, daba una sucinta rela
ción de las más importantes 
acaecidas en España a través de 
los años, y cifraba la de Consue
gra —11 dfe septiembre de 
1891— como la más trágica en 
pérdidas hümanas: 354 muertos. 
A quienes, como consaburenses, 
todavía llevamos apellidos, que 
figuran por decenas, en esa es
quela mortuoria se nos pone esca
lofrío cada vez que, asi, tan «ale
gremente», vemos morder y desa
parecer aquello que se construyó 
como necesarias defensas ante 
una posible repetición de aque
llos hechos. Nos hace dudar has
ta qué grado de responsabilidad 
se mantiene en autoridades y or
ganismos para que aquello que 
fue útil, previsorio, lógico y nece
sario durante noventa años haya 
dejado de serlo en cuatro días.

Se puede repasar someramen
te las «Memorias» de todo aquel 
trabajo de encauzamiento, com
probar la extraordinaria cuantía 
del esfuerzo que hizo la nación 
entera para culminar una obra 
que asegurase en el futuro la su
pervivencia de los consaburenses; 

estudiar datos de las cifras de 
caudales de agua qde almacenó la 
cuenca del Amarguillo y compro
bar, igualmente, el volumen de 
agua que pasó por Consuegra, 
por su cauce, aquella noche 
—1.295 metros cúbicos por se
gundo— sería una buena lección 
a tener en cuenta por quienes se 
sientan responsables del respeto 
y conservación de estas defensas.

Como detalle curioso y hasta 
anecdótico se puede recordar que 
un día, en Ciudad Real, en la se
de de la Comisaría de Aguas y 
oficinas de la Cuenca del Guadia
na —organismo del que depende 
el Amarguillo—, el ingeniero jefe, 
a quien se había acudido con el 
pretexto de ensanchar tan sólo 
dos metros una de las compuer
tas de paso abiertas en el male
cón —cosa a la que ponía los lógi
cos reparos—, dijo a la comisión 
allí presente: «Tengan ustedes 
presente que si alguna vez el 
Amarguillo se sale de madre y 
vuelve a causar víctimas lo más 
lógico es que puedan ser hijos de 
ustedes; los míos, aquí, en Ciu
dad Real, lo más lógico también 
es que se queden a salvo.» La lec
ción parece bien clara, es cues
tión de responsabilidades. Si algo 
ocurriese, dentro de pocos o mu
chos años, y por esta «alegría» de 
ahora de hacer de nuestra capa 
un sayo se volviese a repetir la 
tragedia, ciertamente nadie, sino 
quienes tan alegremente piden o 
consienten la supresión de los 
malecones serían los culpables. 
También se ha dejado oír la fra
se: «¿Quién vivirá para enton
ces?», lo cual es peor todavía y 
supone una gravísima falta de 
responsabilidad.

La revisión por parte de la junta 
electoral provincial de los votos 
emitidos en La Guardia ha jugado 
un papel fundamental para la de
signación de uno de los cuatro.se- 
nadores electos por la provincia de 
Toledo. La junta electoral ha he
cho pública una nota de cuyo con
tenido informó YA de Toledo hace 
varios días, pero que la reproduci
mos por la importancia del asunto 
y, sobre todo, para disipar los 
numerosos rumores habidos'en la 
localidad afectada. Dice lo siguien
te: «En el escrutinio realizado por 
la junta provincial electoraí’al veri
ficar el recuento de votos de la lo
calidad de La Guardia se detectó la 
extraña anomalía de que en la me

------------Ocaña____________________________________

Aumenta el número 
de alumnos en la escuela 
catequética diocesana
OCAÑA. Fermín Gaseó Pedraza

Aún resuenan en nuestros oídos las palabras de Juan Pablo II pronun
ciadas en la explanada del polígono de Toledo y dirigidas en especial al 
apostolado seglar; pues bien, nuestra diócesis hace dos años lanzó un 
'sondeo en ésta, a través de sus parroquias, con el fin de saber el grado 
de concienciación y compromiso reinante en toda la diócesis. A esta 
llamada la parroquia de Ocaña acudió puntual y lo hizo saber a sus 
feligreses a través de las mismas misas dominicales. La reacción no se hizo 
esperar, y pronto un grupo de personas solicitó su inscripción para la 
formación de una escuela catequética en Ocaña. Dos años han transcurri
do desde entonces y esta escuela sigue funcionando a pleno rendimiento; 
bien es verdad que el primero sabemos fue el peor y más duro, pues temas _ 
como psicología pedagógica, catequética fundamental, historia de la catc
quesis y el misterio cristiano fueron estudiados y comentados por este 
ilusionado grupo, que, compuesto por personas casadas, parejas de matri
monios, jóvenes y solteros de ambos sexos, robaban horas a sus múltiples 
y diferentes ocupaciones para darse cita en la casa parroquial todos los 
miércoles del año, de ocho a diez de la noche, tomando únicamente como 
descanso los tradicionales meses de verano. La ilusión de este primitivo 
grupo dio como resultado la incorporación de algunas personas más, que 
comprendieron y valoraron el tremendo esfuerzo de éstos que trabajan 
incondicionalmente por un apostolado seglar, serio y comprometido. Pues 
bien, durante estos dos años y tras el descanso veraniego, el jueves se 
reanudó la actividad de esta escuela de catcquesis ocañense con la sorpre
sa, para todos, de ver incrementado el número de sus alumnos,

sa número 1 del distrito 2.", el can
didato al Senado don Ricardo Sán
chez Candelas no había obtenido 
ningún voto, cuando sus dos com
pañeros de candidatura habían ob
tenido 216 y 217. Formulada recla
mación por el Partido Socialista 
Obrero Español, partido político 
que lo presentó, se recabó del Juz
gado de Paz detalle de la documen
tación allí archivada, pudiéndose 
comprobar que el acta redactada 
contenía un manifiesto error y, 
ciertamente, tal y como presumía 
el partido impugnante, don Ricar
do Sánchez Candelas había obteni
do 211 votos, cifra aproximada a la 
de sus compañeros de candidatu
ra.»

provincial toledana——___

------Farmacias------
TOLEDO

María del Rosario Sánchez Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16 (hasta 
las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).

TALAVERA
Argimiro García Muñoz.— Puer

ta de Cuartos, 8 (hasta las diez).
Manuel de Pereda Rochelt.— Ca

rretera de Cervera, 47 (toda la no
che).

PARA EL LUNES
TOLEDO

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (hasta las diez).

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo, 23 (toda la noche).

TALAVERA
Juan María Martínez Mantero- 

lo.— Pertiña San Miguel, 39 (hasta 
las diez).

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23 (toda la 
noche).

------- Cartelera___ ~
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 4,30: «Spider-Man, el hombre- 
araña». A las 6,30, 8,30 y 10,30: «Bé
same, tonta». Todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5, 7,15 
y 10,15: «Desaparecido», de Costa 
Gavias. Mayores 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,15: «Duelo final». Mayores 
14 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «La 
furia de Jackie», de Chin Shin. Ma
yores 18 años.

PARA EL LUNES
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A'las 6,30 y 9: «Bésame, tonta». To
dos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 5,45, 8 
y 10,15: «Desaparecido». Mayores 16 
años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 5,15, 7, 

. 8,45 y 10,15: «Duelo final». Mayores 
14 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— Cerrado.

Teléfonos útiles
TOLEDO'

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00
Renfe: 2212 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Cbntinental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 1401.
. Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2fi 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

^Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
,y de 15,30 a 18,30.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Jugados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

__:__  Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,19, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30.

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

. Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30,
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos). 

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

___ Toledo, hoy._____
EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Lola Extre
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 3.)— Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.
PARA EL LUNES
A las 19,30
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Curso de nuevas 
técnicas de venta.
EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Lola Extre
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14

—Toledo, ayer—
14 de noviembre de 1843: Carta 

de Madoz ofreciendo su dic
cionario al Ayuntamiento de 
Talavera.
En la rica colección de cartas 

que conserva el Archivo Muni
cipal de Talavera encontramos 
ésta del célebre Pascual Madoz, 
en la que ruega a la Corpora
ción que se suscriba a su diccio
nario, acompañando unos folios 
de la obra.

Razona en su larga carta, de 
dos páginas, «que todos los mu
nicipios deben conocer la histo
ria de sus monumentos y las 
variadas noticias de su pasado».

Efectivamente, el diccionario 
geográfico, estadístico e históri
co ae Madoz es definitivo para 
conocer el pasado de cualquier 
pueblo. El Ayuntamiento de 
Talavera se suscribió y hoy se 
encuentra en el despacho del 
alcalde.

Pascual Madoz nació en 
Pamplona en 1806; tomó parte 
en varias conspiraciones, su
friendo destierros.

Al triunfar la revolución de 
1868,' que expulsó a Isabel II, 
formó parte ae la comisión que 
fue a ofrecer la corona a Ama
deo de Saboya, sorprendiéndole 
la muerte en Génova en 1870.

Clemente FALENCIA

—Nacimientos,__
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: José Ignacio, hijo 
de Félix Justo y Josefa María Velas- 
co; María del Carmen, hija de Al
fonso Coronado y María Manuela 
Rodríguez; Alberto, hijo de Angel 
Asperilla y Fidela Martin; Juan Car
los, hijo de Mariano Rodríguez y 
Juana Escobar; María del Carmen, 
hija de Francisco Javier Jiménez y 
Luisa Martín; Julia, hija de Ramón 
Torija y María del Pilar Orgaz; 
Marta, hija de Lucio Gómez y Dolo
res Jiménez; Abraham, hijo de Mi
guel Angel Sánchez-Escalonilla y 
Esperanza Hidalgo.

Matrimonios: Manuel Jiménez 
Rojas y María Dolores Caballero 
Colomo; Desiderio Beteta Morales y 
Rosa María González Ruiz; Marceli
no Bejarano Colmenero y Palomo 
Luisa Ramírez Ruiz.

Defunciones: Juan Rafael Díaz 
Vioque, de setenta y cinco años.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO.

Temperatura máxima, 15 grados 
a las 10,30 horas. Temperatura mí
nima, 11 grados, a las cuatro horas. 
Temperatura a las 13 horas, 13,9 
grados. Humedad relativa del aire: 
100 por 100. Presión atmosférica, 
719,9 milímetros.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (Á), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (í>), 16,30 (A), 17,30 (A),i 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

‘ Toledo-Madrid: 6,22(A). 6,50 (P), 
8,00 (A), 9.10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(Al, 20,36 (P), 22,00 (A).

—Cupón pro ciegos
Número premiado ayer

561
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En Miguelturra saltará el mismo once 
del domingo pasado 

Lorenzo confía en sus muchachos
El partido que el Toledo tiene que afrontar hoy en Miguelturra 

será una piedra de toque para que el míster verdiblanco adquiera 
una idea clara de cómo se encuentra el equipo y cuáles son las 
aspiraciones que puede mantener durante todo lo que queda de 
temporada.

Así nos lo manifestaba Lorenzo, que quería comprobar si Marcial 
García Arroyo, el preparador que hasta hace diez días llevaba el 
equipo, tenía o no razón cuando afirmaba que los chicos no luchaban 
en los desplazamientos.

A las 15,45, en B Prado

El Talavera piensa y quiere golear al colista

De momento, el equipo inicial 
que saltará al terreno de juego 
manchego no presentará varia
ciones con respecto al que hizo en 
Toledo el pasado domingo: Fer
nando, Manolo II, Michel, Car
los, Espinosa, Rafa, Lozano, Al
fredo, Arroyo, Bermúdez y Prisci. 
En el caso de que Lorenzo no 
pudiera contar con Espinosa, que 
sufrió un golpe en un encontro
nazo en el partidillo jugado el 
jueves contra el Sonseca, tendría 
que alinear en el lateral izquierdo 
a Alfredo, «que conoce perfecta
mente el puesto, pues conmigo, 
en Tercera, lo ocupaba». Pagés 
ocuparía el centro del campo, con 
Manolo I, y en el lateral derecho 
podría alinearse Flores, jugador 
«chupabanquillo», pero que tiene 
muy contento a su entrenador 
por el esfuerzo que hace en los 
entrenamientos, su velocidad y 
disciplina.

Pagés y José Luis, 
recuperados

Las novedades están precisa
mente en el banquillo, donde se 

sentarán Pagés —después de su 
particular bronca con Marcial y 
de su examen de ingreso en la 
INEF de Granada— y José Luis, 
recuperado de la torcedura de to
billo que le mantuvo alejado del 
equipo cuando se estaba hacien
do con un puesto. Lo más proba
ble es que alguno de ellos, o los 
dos, salten al campo en un mo
mento del encuentro.

Lorenzo cuenta con Pagés: «Es 
un jugador del que tengo un con
cepto inmejorable. Me alegraría 
mucho que aprobara el examen y 
se fuera a Granada, porque supo
ne un gran paso adelante en su 
vida. Pero me entristecería tam
bién no poder contar con él, que 
es un hombre que combina per
fectamente la técnica y la fuer
za».

Como ven ustedes, todo son 
elogios y parabienes. Lorenzo 
queda bien con todos: con los que 
salen a jugar y con los que ni de 
milagro salen de su escondite, el 
banquillo. De momento, por con
fianza, que no quede.

Fernando LLAMAS

Con algunas bajas por lesión, pe
ro con la confianza de enfrentarse 
a un rival no demasiado peligroso a 
priori, los hombres de Carlos Mar
tínez saltarán esta tarde al césped 
del Municipal del Prado con una 
sola intención: deparar espectáculo 
al público y dar una satisfacción a 
la afición blanquiazul, a poder ser 
goleando al conjunto del Fuengiro- 
la, equipo que ocupa el último lu
gar en la tabla clasificatoria y el 
primero en cuanto a equipo más 
goleado. En el banquillo del con
junto malacitano se sentará Enri
que Mateos, entrenador conocido 
de los aficionados castellanos, que 
esta temporada han acudido a tie
rras malagueñas en busca de una 
fortuna que hasta el momento le 
ha sido hostil. Del míster del Fuen- 
girola, Carlos Martínez dice que 
«es un buen técnico, cuyos equipos 
juegan bien el balón, pero que peca 
en cuanto a la preparación física. 
De cualquier forma, pienso que no 
va a ser un rival excesivamente có
modo el Fuengirola, ya que el equi
po de ahora no es el mismo que el 
de los inicios de la temporada».

Siete goles a favor y veintidós en 
contra. Una renta que dice mucho 
de la capacidad ofensiva y defensi
va del equipo que dirige Mateos y 
que esta tarde, a partir de las cua
tro menos cuarto, se enfrenta al 
Talavera. En cuanto al equipo 
blanquiazul, tras su meritorio em
pate en Antequera, la calma ha 
vuelto a la plantilla «al menos una 
semana más», según palabras de 
Carlos Martínez, que lo que espera 
y desea es jugar bien, ganar y, si se

Monolín será baja para el encuentro de esta tarde en El Prado
puede, golear ante el Fuengirola, 
para dentro de una semana sacar 
algún punto positivo en Badajoz y 
afrontar con seguridad los próxi
mos compromisos, difíciles e im
portantes, que tiene el Talavera. 
Para ello contará esta tarde con 
dos bajas importantes en,la defen
sa, aunque esa línea es la que se 
espera tenga menos trabajo en la 
tarde de hoy. Anero y Manolín su
fren sendos golpes que les impedi
rá alinearse hoy y, por lo tanto, el 
equipo de salida será el integrado 
por Ortiz, Juan, Quique, Iglesias, 
Benito, Bernabéu, Conde, Javi, 
Quiñi, Ayúcar y Pérez González. 
Fn pI banquillo se sentarán Agui

jar, Cecilio, Del Rivero y Martínez. 
Como se ve, un equipo inicial y 
hasta un banquillo plenamente 
ofensivo. Carlos Martínez anuncia 
que jugará lo que en el argot técni
co se llama una «raíz cuadrada», y 
a nosotros sólo nos queda desear 
que las matemáticas no le fallen al 
técnico blanquiazul y la raíz cua
drada le salga justa hasta en los 
decimales. El árbitro será el señor 
Rico Guerra, que esperamos que 
no haga honor a su segundo apelli
do y todos, al final del encuentro, 
podamos decir que sí hizo honor al 
primero.

Pedro A. ROSADO

B Manzanares no siempre se ha dado bien a los toledanos

Antonio y Jesús debutan 
hoy con el Torrijos

— Primera Regional Ordinaria----------------------------------------------------------------

Santa Bárbara-Las Pedroñeras, 
un peligro para el líder

A las cuatro de la tarde, el Torri
jos se enfrenta al Manzanares. Los 
equipos de la Mancha no se le han 
dado siempre bien a los torrijeños. 
El pasado año, el Torrijos pudo 
vencer con bastantes apuros al 
equipo que visita hoy esta villa. De 
todos es conocido que el equipo de 
Ciudad Real es duro y correoso; así 
que, tal y como anda últimamente 
el Torrijos, va a ser un partido muy 
difícil, en el que el conjunto local 
presenta dos novedades: los nuevos 
fichajes, procedentes del Atlético 
de Madrid, Jesús y Antonio, cen- 
trocampista y delantero centro, 
respectivamente.

Manuel Moya, el técnico del 
equipo rojiblanco, no ha facilitado 
la alineación, aunque no es difícil 
suponer que jugarán Paco, Arse
nio, Ramiro, Higueras, Luismi, 
Gorka, Jesús, Pereira, Luisito, An

Sánchez Gil, probable nuevo 
entrenador prudencista
Tras la incorporación del veterano Fiti, Acevedo 

será también jugador del Sampru en breve
Tras su desafortunada derrota 

en el estadio Cantalejo, de Cande- 
leda, el C. D. San Prudencio conti
núa preparándose para el encuen
tro liguero que hoy disputará con
tra la Colonia de Moscardó. Los 
entrenamientos siguen su curso de 
la mano de Félix Hernández, por
que aún el club no ha encontrado 
entrenador, aunque la directiva 
continúa sus negociaciones con el 
ex entrenador de los juveniles 
Francisco Sánchez Gil.

Para el encuentro de esta jorna
da, el Sampru ya podrá contar con 
Clavero, tras cumplir la sanción 
que le impuso el Comité de Com
petición, y también con Luna, que 
al parecer ya se encuentra total
mente repuesto de la lesión que le 
ha aquejado y, si el cuerpo técnico 
del club lo considera oportuno, se 
podrá alinear el próximo domingo 
contra el conjunto de Usera.

El conjunto amateur talaverano 
está intentando reforzarse cara a 
los próximos compromisos que tie
ne que librar. Así, tras la incorpo
ración del veterano Fiti, se está in
tentando fichar a Acevedo para re
forzar esa alicaída delantera pru

tonio y Palmero. Por motivos que 
desconocemos, si el tiempo no lo 
impide, porque a la hora de redac
tar esta información llueve a cán
taros en Torrijos, tendrá lugar en 
el coso taurino de esta población 
una corrida benéfica para ayudar 
al Levante español. Desde luego, 
nos parece muy poco apropiado; yo 
no sé en qué estaban pensando los 
directivos del Torrijos y los organi
zadores de la corrida: ésta se cele
brará a la misma hora que el parti
do, privando a los aficionados a los 
dos espectáculos,' máxime cuando 
la lidia es benéfica, de uno de ellos.

A las once de la mañana, por 
otra parte, se disputará en Torrijos 
el partido de infantiles entre Torri
jos Industrial y Peña Athletic y a 
las doce se enfrentarán los mismos 
rivales, pero en la categoría juvenil.

dencista. Aún no se han ultimado 
las negociaciones, pero es posible 
que el menudo extremo talaverano 
sea jugador prudencista.

Un jugador que ha dejado de 
asistir a los entrenamientos ha sido 
Franchu. Según fuentes-del club, la 
ausencia se debe a su inminente 
marcha al servicio militar, aunque 

'hasta este diario han llegado rumo
res de que hay algo más en el tema.

Carlos Canellada ratifica sus 
declaraciones

Al parecer, está al caer el nuevo 
entrenador, que sin lugar a dudas 
será Sánchez Gil. Pero el entrena
dor que se marchó, Carlos Canella
da, ha vuelto a ratificar sus decla
raciones a este diario y nos ha ase
gurado que podía exponer algunas 
rosillas más del club, pero que de 
momento no quería armar más 
«polvareda». Aunque ni entramos 
ni salimos en el tema, plasmamos 
aquí, para nuestra lectores, las úl
timas impresiones que fortuita
mente nos dio el entrenador dimi
tido.

Esta mañana, a la 11,30, el Sampru se enfrenta en el polideportivo 
municipal del Prado al C. D. Colonia de Moscardó, en un partido que se 
ha denominado como vital para las huestes que preside Jesús Rodrigo. 
El Sampru debe de ganar este encuentro con el único fin de no verse 
en pocas jornadas como farolillo rojo de su grupo, pues evidentemente 
el club amateur talaverano no disfruta de una clasificación nada bo
yante por el momento. , .

El rival al que se va a enfrentar 
el Sampru esta mañana marcha ex
celentemente clasificado y es un 
contrario que puede venir muy 
bien para observar en qué.tono se 
encuentran los talaveranos tras de
sarrollar ese gran partido en Can- 
deleda. El Moscardó es un buen 
equipo, que basa toda su fuerza en 
su gran defensa, en la que se en
cuentran hombres de gran corpu
lencia y de excesiva experiencia 
para este grupo. Su portero ha sido 
definido por algunos entrenadores 
como uno de los mejores de la com
petición, pero su centro de campo 
y su delantera desentonan ligera
mente de la retaguardia.

Por su parte, eí Sampru ya po
drá contar en sü alineación ron el 
lateral Clavero, y con toda seguri
dad, hará su debut Fiti en el Prado, 
al mismo tiempo que también se 
podrá alinear Luna, que esta sema
na ha entrenado normalmente y, al 
parecer, tiene totalmente olvidada 
su lesión. Así, la alineación más 
probable que salte al terreno de 
juego será la integrada por Zaldúa, 
Luna, Roberto, Hernández, Clave
ro, Andrés, Moreno, Fiti. Salinero, 
Pepe y Quique. Quedando para la 
suplencia Oliva. Clemente, Mauri 
y Sito
Fuensalida-Orcasitas

El Fuensalida se enfrenta, en 
efecto, a un equipo muy modesto, 
colocado hacia la mitad de la tabla, 
mirando hacia el sur. cuya poca 
técnica contrarresta con una tre
menda voluntad, mucha más garra 
y no poca ilusión. Afortunadamen
te. ahora que el Fuensalida parece 
estar atravesando un ligero bache 
de juego se está enfrentando a 
equipos teóricamente inferiores y 
está, mal que bien, solucionando 
papeletas domingo a domingo. Hoy 
podemos ver a un Fuensalida recu
perado, a un equipo que entreten
ga-a su afición y practique buen 
fútbol, pues las lesiones han dado 
tregua a José Luis Mancebo, que 
va a poder contar con todos sus 
mejores efectivos, con la incógnita 
de la alineación de su libero Orte
ga, afectado por una gripe. Una 

única duda que plantea, sin em
bargo, un cambio completo en las 
demarcaciones iniciales y en algu
nos hombres. Confiemos en que la 
gripe deje libre a Ortega y los afi
cionados puedan ver en acción al 
equipo en el que más confía su en
trenador.

Mora-Ocaña
Sin ánimo de menospreciar a 

nadie, este partido tiene el pronós
tico claramente casero. De una 
parte, el Mora tiene un equipo 
fuerte, que está planteando una lu
cha y un ritmo impresionantes. 
Tan impresionantes que su entre
nador, Antonio Ramírez, nos decía 
que estaba asustado. «No lo espe
raba — nos dice—. Creo que hay 
equipos superiores, pero nosotros, 
con mucha lucha y también suerte, 
ya que las lesiones no nos han mo
lestado hasta ahora. El equipo ha 
podido coger una buena forma y 
ahí estamos.»
, De otra parte, el Ocaña tiene 
una situación que podríamos lla
mar desesperada: se encuentra en 
el último puesto de la tabla y no ha 
ganado aún ni un solo encuentro. 
Además, esta semana han salido 
del equipo Carralero, Claudio y 
Justo. Su entrenador. Narciso Suá- 
rez, sigue tomándoselo con filoso
fía, confiando en la segunda vuelta. 
«Desde luego, no vamos a descen
der. Tenemos equipo, y cuando Al
fonso, Ino y Epi puedan alinearse 
cambiaremos». Sin embargo, para 
el partido de hoy reconoce las po
cas posibilidades: «El Mora tiene 
un 80 por 100 de probabilidades de 
vencer, pero vamos a luchar, claro.»

Estas serán las formaciones de 
cada uno de los equipos: por el'Mo- 
ra saltarán Maeso, Juan, Luis Je
sús (o Chico), César, Soto, Arroyo, 
J. Francisco, Garoz, Jiménez, Te
quila y Fernando (o Paquito). An
tonio Ramírez quiere dar descanso 
a alguno de los titulares, como Chi
co o Paquito, que sería sustituido 
por el juvenil Fernando.

Por el Ocaña jugarán Vicente, J. 
Carlos, Pablos, Palomino, J. Angel, 
Pepe, Francisco, Ramón, Fede y

Rodríguez (o Jesús o Rico), la gran 
duda.

Asland-Fortuna
El Asland vuelve a Villaluenga, 

ante su parroquia, tras quince días 
sin jugar —su partido contra el 
Roma quedó suspendido— y con 
un nuevo fichaje, Berna, que jugó 
la pasada temporada en los juveni
les del Moscardó. Es, según nos 
informó Alfonso García Gambín, 
preparador del equipo, un jugador 
que combina la fuerza y la técnica, 
lo mejor que puede ocurrir en estos 
casos.

Esta será la alineación de los lo
cales: Miguel Angel, Plaza, Del 
Campo, Castro, David, José Ma
nuel, Berna, Leo, Angel, Andrés y 
Javi.

Santa Bárbara-Tomelloso

«¿Miedo? No, el de siempre. Lo 
que ocurre es que tenemos que en
frentarnos a un equipo como Las 
Pedroñeras, que tiene en su casille
ro 14 goles a favor y tres en con
tra.»

Lo dice Gargolla, entrenador to
ledano, que confía, a pesar de lo 
duro del hueso, salir victorioso de 
este partido, sin duda, el protago
nista de la jornada toledana, junto 
con el Villacañas-Tomelloso en 
menor medida.

Por cierto, que el equipo que vi
sita el Carlos III es similar al Atlé
tico Tomelloso, que consiguió ven
cer por vez primera al Santa Bár
bara, de Gargolla. «En el partido 
contra el Tomelloso —reconoce el 
entrenador, pequé, pues debía ha
ber bajado a un delantero tras con
seguir el primer gol. Hoy saldre
mos al ataque, con tres puntas o 
con dos y una media punta. Lo que 
quiero es encerrar al equipo con
quense en su área desde el princi
pio, teniendo, eso sí, mucho cuida
do con los contraataques.»

La alineación no va a presentar 
novedades salvo la ya repetida
mente anunciada incorporación de 
Torán al equipo y la posibilidad de 
que Juli, en el último momento, no 
salte al terreno de juego porque 
está tocado. En ese caso saltaría 
Guti al terreno de juego. Confian
do en que el primero pueda ali
nearse, la alineación toledana será 
la siguiente: Tante, Torán, Arturo, 
César, Parra, Valentín, Miguel An
gel, Briones, Canorea, Juli y Ceju.
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Difícil compromiso para Quismondo 
y Santa Olalla

_________________________________ 14-XI-1982

I Campeonato de Cross Los Barrios, 
mañana en Mora

Jornada interesante la número 
nueve en esta categoría, en la que 
los de cabeza, salvo el Santa Ma
ría, lo tienen a priori bastante 
complicado. Estos son los en
cuentros:

PAZ-QUISMONDO: Rivali
dad vecinal con unos, los de Gen
io. en todo lo alto de la tabla, y 
un Paz en franca recuperación. 1- 
* CALERA-SANTA OLALLA: 
Nuevo y difícil rival para los cale- 
ranos, que andan a expensas de 
una recuperación; por contra los 
de Santa Olalla, no son de los que 
dan facilidades. X-2.

BARGAS-VELADA: Ni unos 
ni otros parten como claros favo
ritos en este choque, por lo que 
en principio el empate es lo más 
lógico. X.

VALMOJADO-CADALSO: 
Este encuentro ofrece la peculia
ridad de que en los primeros 
compases de la Liga ambos eran 
los que más prometían, el paso de 
la competición ha demostrado 
que su caminar no iba a ser preci
samente un camino de rosas. 1- 
(X).

ALBERCHE-ALMAROX: A 
favor de los del Polideportivo 
juega el factor campo, no obstan
te, los de Almorox, luchadores y 
con juventud, venderán cara su 

derrota. X-(l).
SANTA MARIA-CHAPINE- 

RIA: El positivo de los de Miguel 
en Cadalso ha dado moral a los 
del Barrio, que reciben un cómo
do adversario. El triunfo para los 
de casa. 1.

ALDEA DEL FRESNO-NO
VES: Complicado este encuentro, 
pese a que los de Novés bajan 
bastante en sus desplazamientos, 
sin el calor de su público. 1-X.

Mejorada y Portillo habrán de 
conformarse con ser meros espec
tadores.

Tercera Regional 
ordinaria. Grupo XI

EL NAVALCAN, CON SIE
TE BAJAS DE SUS TITULA
RES, PUEDE PERDER SU IM- 
BATIBILIDAD.— Se cumple 
también en este domingo la nove
na jornada de Liga. Los encuen
tros programados a tal fin son los 
siguientes:

LA MATA-LANZAHITA: No 
tendrán dificultades los locales 
para desembarazarse con facili
dad de los abulenses.

CEBOLLA-NAVALCAN: Pe
se a la diferencia en la clasifica
ción, en mal momento le ha caído 
esta confrontación al líder, que 

no podrá contar en su alineación 
inicial con siete de sus titulares. 
X-(l).

GAMONAL-ALCAUDETE: 
Es, con el encuentro de Castillo, 
lo más atractivo de esta jornada. 
Los visitantes, muy mejorados, 
plantarán cara a los del Pozo 
Nuevo, que se encuentran creci
dos con su empate en Navalcán. 
1-(X).

CUEVAS-VILLAREJO: Riva
lidad vecinal entre los abulenses 
del barranco. Todo puede ocurrir 
en los noventa minutos de juego. 
1-X.

CASTILLO-ARENAL: Los 
del Navahonda resultarán prácti
camente casi invencibles en lo 
que resta de competición, pese a 
no ser mal conjunto el visitante. 
Los puntos deben quedar en ca
sa. 1.

OROPESA-ZONA: Buena 
ocasión para los talaveranos de 
Jesús Valera, para no perder 
comba con los de cabeza y au
mentar su cuenta de positivos. 
X-(2).

SAN ESTEBAN, BERNUY Y 
CARPIO, una vez más, por la in
comprensión de unos y la incapa
cidad y poca seriedad de otros, 
deberán conformarse con «sellar» 
la cartilla de paro futbolístico.

La juventud moracha, ahora 
más que nunca, tiene posibilidades 
de practicar el deporte en sus di
versas facetas: fútbol, atletis
mo, etc.

En el día de hoy nos vamos a 
referir al atletismo, aceptado con 
gran interés por parte de la juven
tud.

No hace muchos meses se cons
tituyó en Mora el Club Atletismo 
Almazara, y ya han sido muy di
versas las competiciones organiza
das por el mismo, tanto en esta 
población como, en las limítrofes.

Hoy, a las diez treinta de la ma
ñana, se celebrará el I Campeonato 
de Cross Los Barrios, en esta oca
sión dedicado al barrio denomina
do Era de la Jimena.

Las categorías con que cuenta 
esta prueba son las siguientes:

Masculino: Alevín, años 1972 y 
posteriores. Infantil, años 1970 y 
1971. Cadetes, años 1968 y 1969. 
Juveniles, años 1964, 65, 66 y 67.

La Sociedad Deportiva 
Ocaña, preparada para 
acometer la temporada

Absoluto, años 1963 y anteriores.
Femenino: Alevín, años 1973 y 

posteriores. Infantil, años 1971 y 
1972. Cadetes, 1968, 69, 70. Abso
luto, años 1967 y anteriores.

En estas pruebas se pueden ins
cribir todos los nacidos en Mora, 
residentes en Mora y todo aquel 
que curse sus estudios o trabaje en 
Mora.

La categoría absoluta será total
mente popular; no participarán los 
atletas federados.

Los clasificados en primero, se
gundo y tercer lugar en cada una 
de las categorías tendrán como 
premio una medalla.

En los programas editados con 
motivo de esta prueba se inserta 
una nota que dice: «Ayudemos to
dos al atletismo moracho. Colabo
rad con el Club Atletismo Almaza
ra. Está abierta la campaña de cap
tación de socios, con una cuota 
mensual de 100 pesetas.»

A. LUMBRERAS

Atletísmo--------------------------------------------------------------------------------------------

Trescientos cincuenta escolares participaron 
en la primera prueba del Polígono

Ayer se disputó en el circuito del Polígono Indus
trial de la capital la primera prueba atlética escolar en 
Toledo. Hacía mal tiempo, terminó lloviendo, pero 
muchos aficionados siguieron los recorridos de los 350 
jóvenes atletas. En cuanto a resultados, hay que com
probar una vez más lá superioridad enorme de los 
atletas federados sobre los que participan sólo repre
sentando a sus colegios. Entre éstos destaca la partici
pación del Garcilaso de la Vega, con 165 inscritos.

Resultados

Alevín femenino: 1, Ana Yubero (Alfonso VI); 2, 
Ana Isabel Urbán (Alfonso VI); 3, Rosa M.u Aceña 
(Alfonso VI).

Alevín masculino: 1, Javier Gutiérrez (Maristas); 2,

Juan Escribano (A. Alcázar); 3, José Carlos Cerezo 
(Maristas).

Infantil masculino: 1, Gustavo Lázaro (G. Manri
que); 2, Juan Bargueño (G. Manrique);. 3, Benito Se
guido (A. Alcázar).

Infantil femenino: 1, Sagrario López (D. Pastora), 2, 
Ana Isabel Redondo (G. Manrique); 3, Nuria Garrigós 
(F. Armas).

Cadete masculino: 1, Gabriel Santos (Greco); 2, J. 
Pedro Sánchez (INEI); 3, Julián Gutiérrez (INEI).

Cadete femenino: 1, Gema Gómez (Greco); 2, Sagra
rio del Valle (Carmelitas); 3, Merche Cano (Greco).

Juvenil masculino: Sólo hubo tres participantes: 
Raúl Alvarez, De la Cruz y Sánchez Carbonell.

Juvenil femenino: Sólo se presentó María José Mar
tín Ortega y no hubo carrera.

Desde hace bastantes semanas 
la S. D. Ocaña, y una vez estructu
rados sus equipos de tenis de mesa, 
baloncesto y balonmano, empezó 
sus entrenamientos con vista a las 
competiciones ligueras en las que 
dicha sociedad ha inscrito a estos 
tres equipos. Un nuevo equipo da
rá a luz la S. D., éste en balonma
no, y en el que tanto el presidente 
de la citada sociedad como el resto 
del cuadro directivo han puesto 
muchísima ilusión y empeño por 
conseguirlo, sin olvidar las tremen
das dificultades económicas que 
conlleva la federación de un nuevo 
equipo. Pues bien, a pesar de todo 
ello, esta joven pero firme sociedad 
se ha lanzado a la aventura, con
tando con el respaldo total e incon
dicionado de sus componentes y en 
todas sus secciones deportivas. 
Puestos al habla con los presiden
tes de las distintas secciones, nos 
informan de la recepción de los 
distintos calendarios deportivos, y 
en los que apreciamos la particula

ridad de que el día 28 de noviem
bre los equipos de baloncesto y ba
lonmano tendrán sus confrontacio
nes en Ocaña, en el escenario co
mún para ambos, como es el campo 
municipal de deportes El Carmen, 
por lo cual estos encuentros se dis
putarán a las 10,30 y 12 de la 
mañana del domingo. Así, esta po
blación se verá beneficiada amplia
mente del terreno deportivo y, so
bre todo, para aquellos amantes a 
estos deportes, sin olvidar al de te
nis de mesa, que igualmente acti
vará a Segunda División.

Para finalizar, sólo informamos 
a nuestros lectores que la liga de 
balonmano comenzará el 28 del 11, 
es decir, dos jornadas más tardías 
que la de baloncesto, siendo esta 
de hoy su primera jornada; Desde 
las páginas de este diario sólo nos 
queda desear suerte a la Sociedad 
Deportiva Ocaña en sus distintas 
secciones.

Fermín GASCO PEDRAZA

Toledo, con la Federación de Fútbol Sala, constituida ayer

_ . La afición se verá beneficiada por la reciente constitución del FEFSComo hace días anunciamos tu
vo lugar en Madrid la II Asamblea 
del Fútbol Sala a escala nacional, 
con una asistencia impresionante 
de clubs y regiones, que se reunie
ron en las dependencias del INEF. 
La asamblea fue larga y conflicti
va, debido a las informaciones de 
que se han hecho eco algunos me
dios de comunicación procedentes 
de la Federación Española de Fút
bol, que fueron rechazadas por ab
solutamente falsas.

Dichas informaciones tendían a 
crear confusión sobre la creación 
de la Federación de Fútbol Sala, en 
una última y desesperada tentativa 

de Pablo Porta, presidente de la 
FEF, y Agustín Domínguez, secre
tario general, de retener a los clubs 
en sus dominios.

El ambiente era, pues, bastante 
crispado, pero ello no fue obstáculo 
para que los representantes de este 
fútbol sala de toda la geografía na
cional discutieran productivamen
te sobre su inmediato futuro. Una 
de las decisiones fue convocar una 
reunión para ayer sábado que 
constituyera definitivamente la 
Federación Española de Fútbol Sa
la.

El responsable del fútbol sala to
ledano, que se mostraba muy in
dignado por las manipulaciones de 
la Federación Española de Fútbol, 
fue a la asamblea informativa con 
bastantes dudas acerca de la con
veniencia de entrar de primeras en 
una federación nacional. Sin em
bargo ha venido ilusionado, porque 
«me encontré con muchísima gente 
muy preparada, que llevan mucho 
tiempo trabajando por este depor
te y gastado dinero en él, con lo 
cual creo que la formación de la 
FEFS será un empuje fundamen
tal».

Había un ambiente de clara re
pulsa por el Comité de Fútbol Sala 
de la Federación de Porta y se ex
plicaron casos de auténtica desor
ganización. El comité era sólo una 
palabra hueca, no servía para na
da. Así que ayer, en el hotel Riazor, 
de La Coruña, para alegría de los 
Eracticantes y seguidores del fút- 

ol sala, éste na constituido su Fe
deración. No pudo asistir Julián 
Rojas, pero a la reunión gallega lle
gó un telegrama de apoyo y saludo 
entusiasta firmado por el comité 
toledano de fútbol sala.

—Baloncesto-----------

De los equipos toledanos, 
por falta de árbitros

Sólo el Seguros 
Velázquez tendrá 
que jugar hoy

SEPTIMA JORNADA
Grupo I: Talavera-EISA, Fá- 

tima-Caldeiro, Calasancio-La 
Salle, S. S. Reyes-Piláristas, B.

. Madrid-S. Velázquez.
Grupo II: Torrejón-Guadala- 

jara, Pitman Polígono-Gredos, 
P. Cataluña-Cofanco, C. La Es-r 
trella-Loyola, A. Agher-Occi- 
dental.

De los equipos toledanos sólo 
podrá jugar el Seguros Veláz
quez, por la falta de árbitros. 
Así que sólo se jugarán encuen
tros en Madrid. El resto de los 
encuentros se disputarán el 
próximo 8 de diciembre, casi 
con toda seguridad. El proble
ma se va a subsanar, para que 
la competición no se vaya a pi
que, con la incorporación de los 
catorce árbitros que pasaron el 
último cursillo.

EI.S. Velázquez tiene 
posibilidades

Fácil desplazamiento del Se
guros Velázguez a Madrid, si
guiendo la tónica de la anterior 
jornada. El Basket Madrid 
marcha el penúltimo de la clasi
ficación y ya el domingo pasado 
perdieron contra otro equipo 
toledano, el B. Talavera. No 
puede servir de guía comprobar 
la igualdad de puntos de los dos 
equipos, ya qué el conjunto de 
Toledo ha tenido que enfren
tarse a muy difíciles rivales.
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Ayer se firmó el acuerdo en Cuenca

Constituida la Federación de Caías 
de Ahorros de Castilla-La Mancha
Durante un año la presidencia de la misma la ostentará el conquense Claudio Novella. El director 

.general de la Caja de Ahorro de Toledo, Juan Molerá, secretario de la Federación

Gregorio Peláez, 
partidario de 
acercarse a AP 
para batir a 
la izquierda

CUENCA. Emilio López Adalid
• (Servicio especial para YA de Toledo)
. En la sede central de la Caja de Ahorros de 
Cuenca-Ciudad Real ha tenido lugar el acto de 
constitución de la Federación de Cajas de Aho
rros de Castilla-La Mancha, en la que se inte
gran las ('ajas de Albacete, Toledo, Guadalajara 
y Cuenca-Ciudad Real. Previamente al acto for
mal se reunió la asamblea constituyente, a la 
que asistieron los presidentes y directores gene
rales de las cuatro Cajas de Ahorros: por la de 
Guadalajara, Enrique Canales Navarro y -Juan 
Pareja Leiva; por la de Albacete, -José María 

‘Gómez Jiménez y Vicente Garnero Lloret; por 
la de Toledo, José Manuel Martín Chaves y 
Juan Molero Pintado, y por la de Cuenca-Ciu
dad Real. Claudio Novella Sánchez y Antonio 
Caraballo Catalán.

En este acto se dio lectura al proyecto de 
estatutos, modificándose levemente tres artícu
los. Igualmente, y a propuesta del presidente de 
la Caja de Ahorros de Albacete, señor Gómez 
Jiménez, fue elegido presidente de la Federa
ción el de la Caja de Ahorros de Cuenca, Clau
dio Novella Sánchez, mientras que el cargo de 
vicepresidente recayó en el titular de la Caja de 
Ahorros de Guadalajara, Enrique Canales Na
varro, y el de secretario, en el director general 
de la Caja de Toledo, Juan Molero Pintado.

Igualmente se aprobó en esta asamblea el que 
los consejos de administración se den de baja en 

-las confederaciones a que pertenecían con ante
rioridad y trasladar posteriormente los estatu
tos, así como este acuerdo, a la Confederación 
de Cajas de Ahorros. Posteriormente, y en el 
transcurso de upa rueda de prensa, se puso de 
relieve cuál había sido el motivo que había lle
vado a la constitución de la Federación de Cajas 
de Ahorros de la Región Castellano-Manchega,

señalándose a este respecto que el objeto esen
cial de la Federación es crear y estrechar los 
lazos de unión de todas las Cajas Federadas y 
velar por la defensa de los derechos e intereses 
legítimos en cumplimiento de la finalidad atri
buida a las federaciones regionales y disposicio
nes concordantes, sirviendo además de interlo
cutor permanente con la Junta de Comunidades 
a efectos de colaborar en la programación y 
ejecución de la política socioeconómica para 
Castilla-La Mancha. Igualmente en este contac
to con los informadores el presidente de la Fe
deración, señor Novella Sánchez, expuso los fi
nes de la misma, que se podrían resumir en 
éstos:

Análisis conjuntos de los problemas económi
cos, financieros y sociales tanto de las cajas 
federadas como de la región a la que aspiran a 
servir. La defensa de los derechos e intereses 
generales de las federadas. La creación y mante
nimiento de una leal y profunda colaboración 
de las cajas federadas para favorecerse mutua
mente mediante el consejo y apoyo recíproco en 
cumplimiento de la importante misión que de
ben realizar en Castilla-La Mancha, armonizan
do la política a seguir por cada caja.

Educar a todas las clases sociales en la virtud 
del ahorro y en el buen empleo y administración 
de la riqueza individual y colectiva. Llevar a 
cabo cuantas gestiones y actuaciones colectivas 
se estimen necesarias para lograr la prosperidad 
y desarrollo de las cajas federadas, creándose, si 
las circunstancias así lo aconsejan, toda clase de 
entidades, instituciones, obras y servicios. Faci
litar la resolución de las cuestiones o controver
sias que puedan suscitarse entre las cajas fede
radas, por medio de la asamblea general o cons
tituyendo, si es preciso, comisiones arbitrales.. 
Informar, cuando ello sea preceptivo, los asun
tos que hayan de ser sometidos a superior reso

lución de los organismos oficiales competentes. 
Ostentar la representación individual o colecti
va de las cajas de ahorros federadas ante los 
poderes públicos, sin perjuicio de las facultades 
que en esta materia las cajas decidan ejercer 
individualmente y mantener relaciones cons
tantes con la Confederación Española de Cajas 
de Ahorros, con las federaciones análogas y de
más entidades de crédito y ahorro.

Igualmente en la rueda de prensa se puso de 
relieve que esta Federación no constituía una 
fusión, aunque evidentemente podría ser un pa
so intermedio para lograr esta fusión que hace 
más de tres años y medio se viene gestionando 
tras distintos contactos entre las cuatro Cajas 
de Ahorros. En este punto se indicó que dicha 
fusión era interesante desde el punto de vista 
financiero, pero que la fijación de la capitalidad 
o sede social había sido hasta la fecha la causa 
principal de que no se hubiese llevado a efecto, 
aunque igualmente se puso de relieve que ha
bían sido razones de tipo político lo que habían 
impedido que la fusión se llevase a efecto. En 
este sent ido, el presidente de la Caja de Ahorros 
de Albacete, José María Gómez Jiménez, en su 
calidad de secretario regional de Castilla-La 
Mancha del Partido Socialista Obrero Español, 
manifestó que deberá ser el Parlamento regio
nal quien en el futuro decida este aspecto, te
niendo en cuenta tres puntos importantes, el 
político, con la capitalidad de la región; el uni
versitario y, por supuesto, el económico.

Igualmente diremos que los mencionados 
cargos electivos de esta recién constituida fede
ración serán renovados cada año de manera ro
tativa y que en fecha inmediata se celebrará en 
la sede central de la Confederación Española de 
Cajas de Ahorros un primer contacto con este 
ente para determinar los pasos a seguir en el 
futuro.

Adoquines y baches, 
contra ballestas

Una subida que se debería catalogar para escaladores todo terreno
. Algunos tramos de las calzadas de nuestra ciudad son bastante imprac

ticables. No es que no se pueda circular por ellas, sino que su firme es mas 
apropiado para practicar motocross que circular en automóvil. Emilio 
Fernández López, lector de nuestro diario, se ha puesto en contacto con 
nosotros para exponernos su queja. Aquí está: «El tramo de calzada que

desde el final de la calle de las Armas hasta el principio del Arrabal, 
hay un trozo impropio de una ciudad como Toledo. El otro día circulando 
Por ese tramo se me rompió una ballesta debido al mal estado del firme.»

Este lector nos comenta asimismo que el estado de este firme debería 
oarle reparo al Ayuntamiento. Atendiendo a su queja, nos marchamos a 
comprobar el firme y, efectivamente, en la mencionada calle el pavimento 
se encuentra hundido por algunos trozos, si añadimos que el mencionado 
suelo es de adoquines, subir por dicha cuesta se-convierte en una verdade-, 
ra Prueba de. fuego para los amortiguadores-de-nuestros-vehículos. - ’

De momento no hay brotes 
de hepatitis en Toledo

Por el momento, en nuestra provincia no se ha detectado ningún 
caso de brote epidémico de hepatitis. En los últimos días únicamente 
ha habido que registrar dos casos aislados en diferentes puntos de 
nuestra geografía provincial, por lo que los mismos no se pueden 
considerar como motivo de alarma. Como recordarán nuestros lecto
res, a raíz de un brote epidémico en Torrejón de Ardoz se había 
empezado a especular con la posibilidad de que un nuevo azote se 
viniese sobre la sanidad de los ciudadanos.

El director provincial de Salud, Félix Muñoz, nos manifestaba en 
la mañana de ayer que en nuestra provincia solamente se han registra
do estos casos, que se pueden considerar como totalmente aislados. 
Igualmente nos manifestó que la mejor medida de protección contra 
esta enfermedad es mantener una extrema limpieza, ya que esta 
enfermedad se transmite mediante un germen que vive en el aparato 
digestivo y, por tanto, se ha de tener mucho cuidado, debido a que los 
animales lo expulsan melante las heces, por lo que nos incidía en que 
la mejor profilaxis consiste en la limpieza.

Para evitar el expediente de regulación de empleo

La Renault intenta la venta 
de un gran paquete de acciones

Los rumores sobre un posible expediente de regulación de empleo ep 
la empresa concesionaria de Renault en Toledo son cada vez mas 
consistentes, si bien la dirección de la misma desmintió ayer a YA de 
Toledo tal extremo. No obstante, hemos podido saber de fuentes dignas 
de todo crédito que se está estudiando firmemente la posible venta de 
un gran paquete de acciones, que darían la dirección a otras personas 
v. en definitiva, si ésta se realizase serían los nuevos directivos quien
marcasen las pautas a seguir.

Como decimos, los rumores que 
aparecieron tímidamente han ido 
tomando, poco a poco, consistencia 
hasta el extremo que los 44 traba
jadores que actualmente trabajan 
en la empresa han llegadoa temer 
por su empleo. No obstante, la di
rección, y concretamente el señor 
Darío Vallano, mantenía ayer un 
total mutismo al respecto, señalan
do que de momento las cosas si
guen igual y, por lo tanto, no tenía 
ninguna manifestación que hacer. 
Así, después de consultar varias 
fuentes dignas de todo crédito, 
nuestro diario pudo confirmar que 
está pendiente de realizarse la ven
ta de un gran paquete de acciones, 
que podría ser la salvación de la 
empresa.

De realizarse esta venta, logica- 
mente la dirección de Renault pa- 

' saría a otras manos,y, en definiti-*

va, sería el nuevo equipo quien 
tendría que optar por realizar un 
expediente de regulación de em
pleo o mantener la plantilla actual, 
superando, eso sí, la crisis que el 
señor Vallano se negaba a admitir.

Por lo que respecta a los traba
jadores existe una gran expecta
ción sobre su futuro laboral, aun
que la mencionada, que ya se venía 
arrastrando desde hace mucho 
tiempo, no los ha pillado ni mucho 
menos de sorpresa. Hasta la fecha, 
no obstante, no se ha producido 
ningún despido, si bien algunos 
trabajadores a la vista de los acon
tecimientos optaron por cambiar 
de empleo.

En último lugar cabe destacar 
que, de momento, se desconoce 
cuándo se llevará a cabo, si se rea
liza, la compra de acciones.

Ayer se reunió en Madrid el eje
cutivo centrista para analizar los 
resultados de las pasadas eleccio
nes del 28 de octubre. En esta reu
nión se pasó revista al fracaso elec
toral, así como a las, posibilidades 
de afrontar el futuro político, bien 
en separado o bien en coalición con 
AP. Sobre este tema, Gregorio Pe
láez nós manifestaba en la mañana 
de ayer que la única posibilidad de 
batir a la izquierda era llegando a 
un entendimiento con Alianza Po
pular.

El señor Peláez nos dijo que tras 
las pasadas elecciones los números 
cantan y éstos han demostrad# que 
de cara a los nuevos enfrentamien
tos electorales hay que buscar una 

•solución para arrebatar los votos 
de la izquierda. «Es un tema com
plicado —nos dijo—, sobre todo 
porque no se sabe aún la forma que 
se empleará para llegar a estas coa
liciones, que bien podrían ser me
diante listas conjuntas o bien por 
listas separadas y posteriores 
acuerdos o pactos, como ocurrió 
con la izquierda en las anteriores 
elecciones municipales.»

En otro momento de nuestra 
conversación le preguntamos si en 
nuestra provincia la UCD tenía de
cidido su postura al respecto, a lo 
que Gregorio Peláez nos manifestó 
que dependía mucho de cada mu
nicipio. «Nosotros tenemos alcal
des que nos han asegurado que 
ellos van a seguir al frente de los 
municipios, pues no podemos olvi
dar que mientras en las elecciones 
pasadas se ha votado a nivel gene
ral, en las municipales se inclinan 
los votos "más por las personas.» 
' En este mismo sentido nos 
apuntó que, efectivamente, hay al
caldes que saben que necesitarían 
los votos de AP para mantenerse y 
otros —por el contrario— que es
tán bastante seguros de sus posibi
lidades.

«Lo que sí tenemos todos claro 
—nos manifestó finalmente— es 
que hay un ánimo generalizado de 
mantener un entendimiento con 
AP; el problema está en conseguir 
la fórmula para hacerlo.»

EN EL CENTRO 
DE TOLEDO 
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Sucesos en Toledo
y provincia

Tres accidentes 
de tráfico 
en el último 
fin de semana

Durante el pasado fin de semana 
se produjeron en las carreteras to
ledanas tres accidentes de tráfico, 
en los cuales hubo que lamentar 
heridos de carácter grave y leve. 
Asimismo, en la crónica de sucesos 
cabe señalar varios servicios reali
zados por el Cuerpo de Bomberos, 
entre ellos un fuego que se desen
cadenó en un sótano de la calle 
Real. -

El primero de los accidentes 
ocurrióla las tres de la tarde del 
sábado, en una calle de la localidad 
de Ocaña, donde un Seat 850, ma
trícula M-631710, conducido por 
José Arenas Núñez, de veinticua
tro años, atropelló a la pequeña 
Noelia Rocamora Montero, de cua
tro años de edad, que resultó heri
da de carácter leve.

Poco después, en el kilómetro 
9,700 de la carretera comarcal 44, 
situado en el término de Aldeanue- 
va, se producía el segundo acciden
te de la jornada; en esta ocasión 
cuando un turismo marca Citroen 
2 CV, matrícula TO-41418, se salió 
de la calzada dando varias vueltas. 
A consecuencia del mismo, su con
ductor y uno de los ocupantes re
sultaron con heridas de carácter le
ve.

Ya el domingo, en el kilómetro 
107,300 de la carretera nacional 
301, situado en la localidad de Co
rral de Almaguer, un turismo mar
ca Peugeot 505, matrícula 

- AL-4949, conducido por Fernando 
Sánchez Navarro, de veintiséis 
años, se salió de la calzada, chocan
do frontal mente contra una piedra. 
A consecuencia del mismo resultó 
herido grave su conductor, así co
mo una de sus ocupantes, identifi
cada como Isabel Serrano Santoji- 
ña, y con heridas de carácter leve, 
Dolores Martínez Santojiña, de 
veintiocho años de edad.

Por otro lado hay que señalar un 
importante incendio desencadena
do también el domingo en las in
mediaciones del cementerio de Na
vahermosa, donde comenzó a arder 
una nave que contenía 15.000 kilo
gramos de alfalfa y 2.000 de trigo, 
todo ello valorado aproximada
mente en un millón de pesetas. La 
mencionada nave es propiedad de 
Inocente Sánchez Gabriel, y si bien 
no hubo que lamentar desgracias 
personales sí hubo cuantiosas pér
didas materiales.

Asimismo, el Cuerpo de Bombe
ros municipal tuvo que realizar va
rios servicios en la capital, el pri
mero de ellos para apagar un in- 
cendido desencadenado en unos 
sótanos de la calle Real, donde se 
quemaron papeles y trapos allí al
macenados. El sábado también a 
consecuencia de la intensa lluvia 
registrada fueron requerido^ para 
desatascar varios sumideros en los 
puentes de Alcántara y San Mar
tín, y posteriormente; a las siete de 
la tarde, para abrir una puerta en 
la calle Ronda de Buenavista.

Para cerrar el capítulo de suce
sos cabe señalar la detención de 
varios conductores en Talavera de 
la Reina por conducir bajo la in
fluencia de bebidas alcohólicas. La 
primera de ellas fue en el kilóme
tro 115,800 de la nacional V en la 
persona de Luis Vicente González 
Avila, de diecinueve años; la se
gunda, en el kilómetro 123 de la 
nacional V a José Luis Martínez 
García, de veintidós años, y la ter
cera, en el mismo lugar que la an
terior en la persona ae Bautista de 
la Fuente García.

Mientras crece el descontento de los toledanos en el tema

El socialista Martín Molina sugiere que 
se difundan los criterios sobre la grúa

El concejal socialista Martín 
Molina sugirió, durante la última 
reunión de la comisión perma
nente, que la Corporación Muni
cipal difundiera unos criterios 
claros sobre la actuación de la 
controvertida grúa municipal y 
se informara claramente a la po
blación sobre el campo de actua
ción de la misma. Esta sugeren
cia. que fue apoyada por el comu
nista Antonio Urbán, no fue vista 
con buenos ojos por el concejal- 
delegado de Tráfico, Juan José 
Pina, quien señaló que el tema 
había tenido la suficiente difu
sión mediante el bando que se 
hizo público en su día.

El tema, sobre el que ya se ha 
hablado en múltiples ocasiones 
en nuestro diario, sigue preocu
pando en gran medida a los tole
danos, que consideran la actua
ción de la grúa, más que como un 
servicio, como un negocio de la 
empresa concesionaria. Así, y si 
bien en un principio se dijo bien 
claro que la grúa sólo retiraría a 
los vehículos que obstaculizaran 
las circulación rodada o la peato
nal, esta afirmación no se ha lle
vado a sus últimos extremos y no 
es difícil observar cómo «el inven
to» retira coches en los que no se 
dan ninguno de los extremos se
ñalados.

La impopularidad de la medi
da y el descontento generalizado 
que existe en la población fue lo

El concejal socialista Martin Molina quiere qaue se clarifique 
el tema de la grúa

que hizo al concejal socialista ele
var su sugerencia a la comisión 
permante. Según él mismo mani
festaba en la mañana de ayer a 
nuestro diario, la misma se basa
ba fundamentalmente en que el 
Ayuntamiento difundiera una se
rie de criterios por los que se rige 
la grúa para que los toledanos 
supieran en último extremo a qué 
atenerse. Así, en principio, se de
berían elaborar una serie de pun
tos básicos que sencillamente se
ñalaran dónde, cuándo y cómo 
puede actuar «el invento» y tam
bién qué es lo que se considera 
simple infracción de tráfico que 
se puede penar con una multa y 
cuáles son los criterios para que 
un coche sea retirado.

Todos estos puntos, como de
cíamos, serían recogidos en una 
especie de decálogo «grueril» que 
deberían ser ampliamente difun
didos por los medios de comuni
cación social, así como repartidos 
a la población por medio de octa
villas. Asimismo, nuestro interlo
cutor señalaba que se podrían 
hacer una serie de carteles publi
citarios lo suficientemente llama
tivos para que los toledanos que
daran enterados y aprovechar las 
zonas publicitarias ocupadas du
rante las elecciones generales 
también a tal efecto.

Estos aspectos son sintetizada- 
mente los que, en opinión de 
Martín Molina se deberían cui
dar para restar impopularidad «

la grúa e imprimirle un aspecto 
serio en esta primera etapa de 
funcionamiento. No obstante, 
nuestro interlocutor señalaba 
que su grupo está a favor de su 
funcionamiento, y de hecho para 
una ciudad como Toledo, donde 
una calle queda obstaculizada fá
cilmente, se hace casi necesario: 
«Existe el peligro palpable —di-d 
jo— de que la empresa concesio
naria intente, como es lógico, ha
cer que su negocio sea cuanto 
más rentable mejor, pero esto de
be paliarse con una coordinación 
total con la Policía Municipal, 
que es en último extremo quien 
debe decir si un coche debe ser o 
no retirado.»

Lo que sí es cierto es que el 
tema es delicado y puede tener 
resultados funestos si no se con
trola. Así, por poner un ejemplo, 
podemos señalar que el pasado 
lunes, coincidiendo con la fiesta 
local celebrada en Madrid, hubo 
muchos madrileños que decidie
ron pasar su puente en Toledo, y 
la dulce fiesta se transformó en 
amarga al recibir la visita de da' 
grúa, que, según testigos presen
ciales, trabajó a tope y retiró al
gunos vehículos que no intercep
taban el paso. Lógicamente los 
afectados se lo pensarán mucho 
antes de volver a nuestra ciudad 
y también nuestro comercio se 
puede resentir con «el invento».

En 1983 se cumple el quinto 
centenario de la imprenta en Toledo

No están de acuerdo los investigadores sobre la fecha concreta de la 
aparición de la imprenta en Toledo. Ya en 1975, cuando se celebraron en 
nuestra ciudad diversos actos conmemorativos del quinto centenario de 
la imprenta en España —tres años más tarde de lo debido, pues el primer 
libro impreso en nuestro país apareció en Segovia el año 1472—, se 
discutió el tema. Algunos eruditos mantenían la tesis de que fue en 1480 
cuando apareció en Toledo el primer impreso sobre las Cortes", que aquel 
año se reunieron aquí; otros sostenían, por el contrario, que fue tres años 
más tarde, en 1483, cuando salió de los tórculos toledanos una bula 
pontificia de Sixto IV, primer impreso originado en Toledo. Esta última 
parece ser la hipótesis más autorizada y, consiguientemente, Toledo debe 
prepararse ya para celebrar la efemérides el año que viene.

Los primeros librps toledanos

Aparte de las hojas impresas sueltas, el primer libro publicado en 
.Toledo, según opina el académico toledano José Gómez-Menor y Fuentes, 
fue impreso en latín, se tituló «Confutatorium errorum contra claves 
Ecclesie» y lo escribió el canónigo de Toledo Jiménez de Préjamo; salió 
—eso sí se sabe con absoluta certeza— de la imprenta que por privilegio 
de los Reyes Católicos se había instalado en el monasterio de San Pedro 
Mártir para imprimir las bulas pontificias. Consta también, porque se ha 
conservado hoy algún que otro ejemplar, que a fines del siglo XV se 
habían impreso ya en Toledo no pocas obras, tales como «La cura de la ' 
piedra y de la ijada y cólico renal», del médico Julián Gutiérrez; los 
«Comentarios de Cayo Julio César», traducidos por Diego López de Tole
do; el «Tratado contra las mujeres», de Alfonso Martínez de Toledo, lo 
que demuestra que el antifeminismo no es tan moderno como parece; la 
«Instrucción de la vida cristiana», escrita para los moriscos por el también 
canónigo García de Villalpando, y el «Libro de los claros varones de 
Castilla», de Fernando de Pulgar.

L°s impresores de los qüe se tiene noticia son Juan Vázquez
y Juan Tellez; hay libros de estos años ilustrados con grabados, costum
bre que se generalizó ya entrado el siglo XVI.

Las imprentas se fueron sucediendo desde entonces y algunas de ellas 
alcanzaron notable renombre, tales como la del Colegio de Huérfanos de 
Infantería y la Editorial Católica Toledana, ambas desaparecidas; de las 
actuales permítasenos mencionar, por la calidad de sus trabajos y porque 

xes una empresa familiar que abarca ya tres generaciones, la de Gómez- 
Menor.

Una sugerencia

No faltarán, seguramente, ideas y sugerencias para conmemorar digna
mente el 500 aniversario de la imprenta en Toledo. Permítase, sin embar
go, al cronista apuntar una de ellas que nunca logró realizarse entre 
nosotros: la exposición en lugar y tiempo adecuados de cuantos libros 
toledanos de ayer y de hoy puedan reunirse. Claro está que la realización 
de esta propuesta exigiría una selección: de los antiguos, sólo los más 
importantes; de los de los siglos XIX y XX, todos los que puedan lograr
se, con la salvedad, por lo que a éstos se refiere, de que se califique# de 
libros toledanos no los impresos en Toledo, sino los que, impresos o no 
en Toledo, traten de algún tema relacionado con Toledo y su provincia.

Luis MORENO NIETO

Editado por la Fundación March

El estudio «Castilla la Nueva I» 
será presentado en Toledo

El próximo día 26 se presentará en Toledo «Castilla la Nueva I», 
primero de los dos volúmenes dedicados a esta «región española en la 
colección Tierras de España, que edita la Fundación March y Noguer, y 
cuyo contenido fundamental es el estudio de las distintas regiones espa
ñolas, precedido de amplias introducciones de carácter geográfico, histó
rico y literario. «Castilla la Nueva I» es el decimotercer volumen de esta 
colección, que se inició en 1974. Los doce anteriores se dedicaron a 
Andalucía (dos volúmenes), Aragón, Asturias, Baleares, Castilla la Vieja 
y León (dos volúmenes), Cataluña (dos volúmenes), Extremadura, Galicia 
y Murcia. El acto de presentación del volumen en Toledo se celebrará, a 
las siete y media, en el salón de actos del Ayuntamiento de esta capital 
y con su colaboración. t

El cuerpo de arte de «Castilla la Nueva I» ha sido redactado por José 
María de Azcárate, catedrático de Historia del Arte Medieval, Arabe y 
Cristiano de la Universidad Complutense, y va precedido de introduccio
nes histórica y geográfica realizadas, respectivamente, por Manuel Fer
nández Alvarez, catedrático de Historia Moderna de la Universidad de 
Salamanca, y Antonio López Gómez, catedrático de Geografía de la 
Universidad Autónoma de Madrid. La introducción literaria que incluye 
esta colección será recogida en el segundo volumen, dedicado agesta 
región. El estudio de arte que ha escrito el profesor Azcárate para el 
primer volumen abarca desde los tiempos prehistóricos hasta el si
glo XVI.

El volumen consta de un total de 352 páginas (con notas, bibliografía 
e índices), 402 ilustraciones en color y blanco y negro y ocho mapas y 
gráficos.

La colección Tierras de España, que constará de un total de 16 volúme
nes, ha sido preparada por una comisión coordinadora integrada por 
profesores y especialistas en las distintas materias. Los textos han sido 
redactados por más se sesenta autores. En esta vasta tarea de divulgación 
—con objeto de que sea rigurosa, asequible y atractiva para difundir el 
patrimonio artístico y cultural de España, se ha realizado también un 
gran esfuerzo en el ámbito de las ilustraciones, que han sido rigurosamen
te seleccionadas. La colección constará con un total aproximado de 8.000 
ilustraciones en color y blanco y negro, la mayoría expresamente realizada, 
para estos volúmenes. .

«Por su delimitación geográfica, Castilla la Nueva posee unas condicio
nes, ya desde los inicios, que le permiten desarrollar una cultura de enlace 
entre el Atlántico y el Mediterráneo,* una cultura propia de país de paso 
y unión entre Europa y Africa», señala el profesor Azcárate en el estudio 
de arte del volumen. Englobada en la cultura celtibérica y romanizada 
después, Castilla la Nueva será testigo de excepción de la cultura visigo
da, con Toledo como capital. Esta ciudad sera, en toda la Edad Media» 
la base del arte mudéjar y el núcleo que mantendrá las huellas del 
islamismo. t ,

■En la introducción geográfica, Antonio López Gómez aborda el estudio 
de Castilla la Nueva desde el espacio tradicional, es decir, incluyendo a 
la provincia de Madrid y excluyendo a la de Albacete, y no según la actual 
ordenación autonómica de Castilla-La Mancha.

Finalmente, el profesor Manuel Fernández Alvarez subraya en la intro
ducción histórica el carácter de Castilla la Nueva como «centro aunador 
de voluntades a escala nacional, que reside precisamente en servir de 
puente entre Castilla la Vieja y Andalucía, entre Extremadura y Levante.

CERAMICAS
VENDO CARRETILLA ELEVADORA CARTERPILLAR en per
fecto estado, modelo V-60, de 3.000 Kg., con pinza para 

ladrillos (Aglio)
Sr. JÓSE LUIS. Teléfono (91)670 00 33. MADRID

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO

expone 
TOMAS CAMARERO 

CAMARA DE COMERCIO

Del 13 al 24 de Noviembre 
TOLEDO
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Cincuenta padres de alumnos, 
contra la editorial AVSA
Acudieron a recibir unas medallas seguras y se 
encontraron sin ellas y con una promoción de libros

Alrededor de medio centenar de padres de alumnos de los colegios 
Antonio Machado y Juan Ramón Jiménez protagonizaron el pasado 
domingo un espectáculo de regulares dimensiones al haber sido «enga
ñados» por los responsables de cierta editorial que habían convocado a 
los padres y a los niños con objeto de entregarles sendos trofeos, a los 
que aquéllos se habían hecho merecedores por la realización de unos 
trabajos escolares. Y el protagonismo de los padres de los alumnos lo 
fue actuando éstos com sujetos pasivos, pues después de más de tres 
horas de espera para ser atendidos se encontraron con que las prometi
das medallas no existían y a cambio se enfrentaban a unas señoritas que 
promocionaban determinados libros de la editorial. Ante estos hechos, 
las protestas por parte de los presentes arreciaron, sobre todo por la 
desilusión sufrida por los niños y la desconfianza en ellos originada; 
incluso algunos pensaron en denunciar ló sucedido en comisaría, aun
que al final se decidiera no hacerlo y sí dar cuenta de los hechos a la 
opinión pública a través de una nota que ese mismo día pusieron a 
disposición de YA de Toledo.

Y es que, además, en el fragor de la discusión entre padres y respon
sables de la editorial, que, según algunos de los padres de los alumnos, 
es Argos Vergara, S. A. (AVSA), las señoritas representantes de la 
editorial llegaron a decir que no les quedaban medallas porque «pensá
bamos que veníamos a una ciudad civilizada y nos las han quitado esta 
mañana», frase que fue la gota que colmó el vaso de la paciencia de los 
presentes. Se redactó la nota que transcribimos a continuación y que 
fue firmada por 45 personas. El texto de la nota es el siguiente:

«Los padres presentes en el Centro de Amigos de Talavera, abajo 
firmantes, manifiestan su más absoluta disconformidad con el método 
empleado para la promoción de libros realizada por AVSA, ya que se ha 
ilusionado a los niños con premios seguros a recoger el domingo que no 
se les ha entregado, lo que ha creado una desilusión y desconfianza en 
niños de muy corta edad (eran de preescolar y de los primeros cursos 
de EGB) y un trastorno y tiempo perdido en los padres. Esta nota se 
entregará para. conocimiento público. Firmado: José Luis Serrano y 
otras 44 firmas más.»

Después de dos meses sin sesión

El pleno decidirá hoy 
sobre el sueldo de los funcionarios
También se reunirá la Permanente con 40 puntos en el orden del día

Después de dos meses sin sesión plenaria, el pleno del Ayun
tamiento de Talavera se va a reunir hoy, a partir de las ocho 
de la tarde, para tratar siete temas, entre ellos los del aumento 
de retribuciones complementarias a los funcionarios y las 
modificaciones de créditos en presupuesto ordinarios y de 
inversión son los puntos más importantes a priori.

En cuanto al primero de 
ellos, el de las retribuciones a 
los funcionarios, como informó 
y adelantó este diario desde la 
pasada semana, hay principio 
de acuerdo entre los munícipes 
y el comité de personal, aun
que en la sesión de hoy, a la 
oue ya llaman los funcionarios 
«la deseada», se puede entablar 
un amplio debate por parte de 
UCD y PCE con el PSOE res
pecto al tema y algunos puntos 
concretos que faltan por acor
dar.

Respecto al de las modifica
ciones de créditos de presu
puesto ordinario y de inversio
nes, también se aprobará por 
fin, después de que en la pasa
da reunión plenaria, celebrada 
el 14 de septiembre, fuese de
sestimado por los votos en 
contra de UCD y PCE y no ser 
suficientes para su aprobación 
los del PSOE, siendo este el

acuerdo más polémico adopop- 
tado entonces. Los borradores 
de las actas de las sesiones an
teriores, la autorización para 
contratación de personal de 
oficios, conserjes, y un auxiliar 
administrativo, el fallo del 
concurso del monumento a la 
Constitución Española, el pro
yecto adicional de la urbaniza
ción de la carretera de San Ro
mán y la adjudicación de la 
construcción de tres quioscos 
en los jardines del Prado serán 
los temas que completen el or
den del día de esta sesión ex
traordinaria del pleno munici
pal, que por ser extraordinaria 
no tendrá más asuntos que 
tratar.

Por lo que se refiere a la 
Permanente, que se celebrará 
antes del pleno, constará de 40 
?tuntos en su orden del día en
re los que podemos señalar 

los acuerdos sobre ayudas y

subvenciones a PACYS con la 
campaña de premio del jugue
te y a la banda municipal de 
música por la festividad de 
Santa Cecilia; sobre el congre
so de poesía de 1983, eñ el que 
se espera poder contar con im
portantes poetas de la lengua 
castellana; el ciclo de cine in
fantil, distintas certificaciones 
de obras municipales y 12 de
cisiones sobre otros tantos ex- 
pedientes de licencias de 
obras.

Así, pues, tras muchos días 
sin sesión, una vez pasadas las 
elecciones, hoy el pleno dél 
Ayuntamiento se reunirá con 
un orden del día corto, pero 
importante, después de ía reu
nión de la comisión municipal 
permanente que, a falta de sa
ber lo que se tratará en los 
asuntos de trámite urgente, no 
parece que vaya a ser especial
mente conflictivo. Un dato a 
significar: el alcalde sigue de 
vacaciones y, según nuestras 
noticias, tampoco estará pre
sente en el pleno de esta tarde. 
El presidente que hará las ve
ces esta tarde será pues Lurue- 
ña, primer teniente de alcalde.

Se construirán 

tres nuevos 
quioscos 
en el Prado

En la sesión plenaria del 
Ayuntamiento talaverano a ce
lebrar hoy, de la que en esta 
misma página informamos so
bre los asuntos a tratar, se to
mará acuerdo sobre la cons
trucción de tres nuevos quios
cos en los jardines del Prado, 
concretamente en la zona de 
ampliación. La adjudicación, 
que será lo que se acuerde, rati
ficará el resultado de la subasta 
que de estas obras se realizó ha
ce ya bastante tiempo, y que no 
han podido tener esa-ratifica
ción por no haberse celebrado 
ningún pleno antes que éste. 
Estos tres quioscos vendrán a 
completar las instalaciones que 
de estos servicios haya en el 
Prado. Por lo que respecta a 
quiénes serán sus adjudicata
rios, todo está aún por decidir, 
ya que tendrán que salir a su
basta. Lo que sí es seguro es 
que los actuales ocupantes de 
los quioscos antiguos han visto 
expirar ya el plazo de permiso 
temporal de ocupación el pasa
do día 31 de octubre, y que en 
el momento en que quiera el 
Ayuntamiento tendrán que de
jarlos libres.

Con buena concurrencia de ganado

Precios mantenidos con tendencias alcistas
Aunque, al parecer, en el merca

do quincenal de Talavera se sigue a 
la expectativa de lo que pueda ocu
rrir en los próximos meses respecto 
a la situación política y a la inci
dencia que la misma pueda tener 
sobre el precio de las carnes, la 
edición pasada, celebrada durante 
los dos últimos días, se ha visto 
marcada por una oferta superior a 
la del último mercado, por precios 
mantenidos, con tendencia al alza, 
sobre todo en vacuno con destino 
abasto y una gran concurrencia de 
ganado equino.

En la víspera concurrieron unas 
dos mil quinientas cabezas de va
cuno hembra, de las que se vendie
ron alrededor de un setenta y cinco 
por ciento. La víspera estuvo muy 
animada y las transacciones se hi

Vacuno de vida

Terneros una a tres semanas 
frisón (unidad)...................

Terneros una a tres semanas 
frisona (unidad)... ........... ...

Terneros destetados retinto (ki
lo vivo)....................... ........

Terneros destetados avileño 
(kilo vivo)........... ........... ......

Terneros seis meses frisón (uni
dad)............................. ;.......

Terneras seis meses frisona 
(unidad)..............................

Novillas próximas primer parto 
frisona (unidad).................  

cieron con cierta alegría que presa
giaban un buen mercado. En la 
misma víspera ya se vendieron al
gunos lotes de ganado vacuno ma
cho.

Contra lo que se esperaba, el 
mercado propiamente dicho se vio 
caracterizado por la escasa anima
ción a la hora de realizar las tran
sacciones, que no fueron demasia
das a primeras horas de la mañana. 
Las que se realizaron fueron de es
casa importancia, con tratos pesa
dos, sin alegría y vendiéndose en 
pequeños lotes, que hacían comen
tar al jefe del servicio veterinario 
de nuestra ciudad que más parecía 
tratarse de un mercado regional 
que de un 'mercado de carácter na
cional como es el que se produce 
cada quince días en Talavera. Y es 

Bolsa de cotizaciones ganaderas-
8 Vacuno de abasto Caprino

Anterior Actual Ternera cruzada charolaise más 
de 300 kilos (kilo vivo).....

Añojo frisón hasta 500 kilos (ki
lo vivo)................................

Añojo frisón bueno más de 500

186

162

195 +

165 +

Cabras con cría varias 
(unidad)... .......... .......

Cabras sin cría varias 
(unidad).............. .....

Cabrito lechal (kilo vivo)

razas

razas
17.500 18.000 +

16.000 16.500 + kilos (kilo vivo)................... .
Añojo cruzado charolaise más

175 178 + Cabra abasto (kilo vivo).. ........
210 240 + de 500 kilos (kilo vivo).........

Añojo retinto (kilo vivo)..........
181
160

192 +
168 +

Equino vida
225 230— Añojo avileño (kilo vivo)........

Toro rematado frisón (kilo vi-
155 164 + Potros (unidad)............

Parejas labor medianas (uni-
34.000 38.000 + vo)................................. .........

Toro rematado avileño (kilo vi-
142 146 + dad)...............................

Caballos silla españoles (uni-
32.000 33.000 + vo).............................. ............

Toro rematado charolaise (kilo
138 138 = dad)...............................

Yeguas silla españolas (uni-
78.000 80.000 + vivo)......................................... 160 160= dad)...............................

38.000 38.000 =

220.000 210.000—

105.000 100.000-

120.000 110.000—

8.500- 9.000+

7.000 6.500—
390 400 +
55 55 =

que también en esta ocasión los 
fuertes compradores aragoneses, 
catalanes o valencianos prefirieron 
esperar mejor ocasión para acer
carse a Talavera. Según fuentes 
competentes, se supone que al no 
mejorar el precio del añojo, ganado 
que marca la pauta en los precios 
del resto de animales vacunos, la 
gente mete en sus establos menos 
cantidades de ganado para reposi
ción. El mejoramiento del precio 
de ganado gordo traerá consigo la . 
mejora de la actividad en nuestro' 
mercado.

En fin, como apuntábamos al 
principio de este comentario, los 
precios se mantuvieron con ten
dencia al alza en ganado vacuno 
con destino abasto y sin modifica

ción en los destinos a vida. En ovi
no la concurrencia fue menor que 
en ediciones anteriores y los pre
cios, con tendencia al alza en vida 
y abasto, se mantuvieron. En gana
do caprino fue donde más se notó 
la bajada de oferta, manteniéndose 
los precios con respecto a merca
dos pasados. Finalmente, en equi
no, los precios también se mantu
vieron.

En otro orden de cosas cabe 
apuntar que según el gerente del 
Mercado Nacional de Ganados, 
Miguel Ruiz, las nuevas instalacio
nes del mercado, cuyas obras si
guen en marcha, podrían estar ter
minadas para dentro de dos meses, 
y para ese tiempo puestas al servi
cio de los usuarios.

H domingo por la mañana

Talavera fue tomada por las bicicletas
ARIOS miles de personas
conformaron la variopinta 
y simpática caravana ciclis
ta que durante la mañana 

del domingo recorrió las calles de 
Talavera en la que suponía la se
gunda edición del Día Popular de 
la Bicicleta. Personas mayores y 
niños de pocos años, bicicletas mo
noplazas y tándem con capacidad 
incluso para siete personas, brujas, 
paletos, payasos, fantasmas desca
bezados, grupos de presos en día 
de «evasión», quasimodos y un lar
go etcétera de disfraces festivos y 
carnavalescos se lanzaron a la calle 
agarrados al manillar de la bicicle
ta para dejar constancia de que es- 

’ te antiguo vehículo sigue siendo un 
medio eficaz, económico y diverti
do de transporte, aunque por des
gracia sean pocas las facilidades 
que se dan en las grandes ciudades 
para que su uso se haga más gene
ralizado y cotidiano.

Ltj salida se dio .a las diez y me
dia de la mañana en la Casa de la 
Cultura.
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E
L Ayuntamiento de esta 
localidad ha aprobado el 
pliego de condiciones 
económico-administrati
vas que ha de servir de 

base a la subasta de las obras de 
sondeo de un pozo, de una línea de 
alta tensión, motores y demás ele
mentos con destino al abasteci
miento de agua de este municipio, 
lo que ha quedado expuesto al pú
blico en la Secretaría municipal, a 
fin de oír las oportunas reclamacio
nes.

El tipo de licitación* es de 
2.387.154 pesetas. La fianza provi
sional es del 2 por 100, y la defini
tiva, del 4 por 100.

La presentación de proposicio
nes se realizará en la Secretaría 
municipal durante un plazo de diez 
días hábiles. Mientras que la aper
tura de pliegos se realizará al día 
siguiente, una vez cumplido el pla
zo. Las proposiciones se presenta
rán en sobre cerrado con la refe
rencia «Para optar a la subasta de 
la obra de abastecimiento de agua».

En el sobre deberá hacerse cons
tar el justificante de la fianza pro
visional y una declaración jurada 
de no hallarse incurso en ninguna 
de las causas de incapacidad e in
compatibilidad previstas en el Re
glamento de Contratación de las 
Corporaciones Locales.

Asimismo quedó aprobado el ex
pediente de crédito extraordinario, 
dentro del presupuesto de inver
siones vigente. Durante el plazo de 
quince días quedará expuesto al 
público en la Secretaría municipal

La Puebla de Montalbán-------------------------------------- ----------------------------------------------------------------

Solicitado un préstamo para perforar un pozo y conseguir agua
LA PUEBLA DE MONTALBAN
Servicio especial

En sesión ordinaria, celebrada por el pleno de 
este Ayuntamiento hace únos días, se aprobó 
por diez votos a favor, de los trece que compo
nen la Corporación, la solicitud de un préstamo 
de 4.418.501 pesetas a la Caja de Ahorro Pro
vincial de Toledo.

La finalidad para la que se solicitó el présta
mo es para realizar la perforación de un pozo

para el abastecimiento de agua a la población y 
reconstrucción del cementerio municipal, des
truido por un incendio provocado.

La garantía con que se cuenta es de un 30 por 
100 del Fondo Nacional de Cooperación, que en 
el ejercicio de 1982 ha ascendido a 22.499.045 
pesetas.

Durante un plazo de quince días se podrán 
presentar las reclamaciones que se consideren 
oportunas en el propio Ayuntamiento de la lo
calidad.

Por otra parte, el mismo Ayuntamiento 
aprobó el expediente de habilitación de crédito 
en el presupuesto de inversiones, con cargo al 
préstamo solicitado con la Caja de Ahorro Pro
vincial de Toledo; esto se hace público en vir
tud de lo dispuesto en la vigente ley de Régi
men Local, quedando expuesto al públíeo en la 
secretaría, durante quince días, con el fin de 
presentar las reclamaciones pertinentes, en su 
caso.

Noticiario toledano_____________________________________———--------------------

Maqueda: Subasta para las obras 
de abastecimiento de agua

para oír las oportunas reclamacio
nes, si las hubiera.
■ VILLASEQUILLA DE YEPES: 
CONCESION DE CREDITOS EX
TRAORDINARIOS.— En la Inter
vención de esta entidad local se 
halla expuesto al público el expe
diente de concesión de créditos ex
traordinarios y suplementos 'de 
créditos número 3, que afecta al 
vigente presupuesto ordinario, 
aprobado por la Corporación en 
pleno.

Las normas para las oportunas 
reclamaciones se contienen en un 
plazo de quince días hábiles; las 
presentaciones se realizarán en el 
Registro General del Ayuntamien
to y el órgano ante el que se recla
ma es el Ayuntamiento en pleno.
■ VILLAMIEL DE TOLEDO: 
APROBADO EL EXPEDIENTE 
DE SUPLEMENTO DE CREDI
TO.— Ha sido aprobado por el 
Ayuntamiento de esta localidad el 
expediente de suplemento de cré
dito número 1, dentro del vigente 
presupuesto ordinario. El expe
diente se encuentra expuesto en la 
Secretaría municipal durante el 
plazo de quince días hábiles, al ob
jeto de presentar las reclamaciones 
que pudieran derivarse en todo ca
so.

■ VILLARRUBIA DE SANTIAGO: 
OPOSICION PARA UNA PLAZA 
DE AUXILIAR DE ADMINISTRA
CION.— Ha quedado expuesta la 
lista provisional de aspirantes ad
mitidos y excluidos a las pruebas 
selectivas convocadas para la pro
visión, en propiedad, mediante el 
sistema de oposición libre, de una 
plaza de auxiliar de administración 
general de esta Corporación.

Los admitidos son: Jesús Soto 
Lanzadera, María de los Angeles 
Pedrero Pérez, Ana Dolores Robles 
Guerra, María José Guzmán Gan- 
go, María Monserrart Granados 
Saiz, María del Castellar Lanzade
ra Roldán, Rosa Esther Muñoz 
Granados, Rosa María Mata Coba- 
cho y José Nieto Escobar. No ha
biéndose excluido ninguno.

Los interesados tendrán un pla
zo de quince días hábiles para for
mular las alegaciones que estimen 
oportunas.
■ SAN ROMAN DE LOS MON
TES: APROBADO EL EXPE
DIENTE DE MODIFICACION DE 
CREDITO Y EL PRESUPUESTO 
DE INVERSIONES.— El Ayunta
miento en pleno aprobó el expe
diente de modificación de crédito 
número 1, dentro del urgente pre
supuesto ordinario, y el presupues

to de inversiones para el presente 
ejercicio de 1982. Ambos se en
cuentran expuestos en la Secreta
ría del Ayuntamiento, por un plazo 
de quince días, al objeto de oír las 
oportunas reclamaciones si las hu
biera. En caso de no existir, el 
acuerdo de aprobación de ambos 
tendrá carácter de definitivo.

El expediente de ipodificación 
de crédito asciende a 635.242 pese
tas. Mientras que el presupuesto 
de inversiones cuenta con unos 
gastos de cinco millones y medio 
de las seis inversioneí reales reali
zadas, en los ingresos el monto más 
importante se refiere a las transfe
rencias de capital, que alcanza la 
cifra de 4.450.000 pesetas.

■ ARRIENDO DE TRES HECTA
REAS DE TERRENO EN LA EN
TIDAD LOCAL MENOR DE BER- 
NUY.— Este municipio cuenta en 
su poder con el pliego de condicio
nes que van a regir el arriendo en 
pública subasta de tres hectáreas 
de terreno, propiedad del propio 
municipio.

La duración del arriendo será de 
cinco campañas agrícolas a partir 
de la actual, 1982-83. La licitación 
ha quedado establecida en 75.000 
pesetas por campaña. La forma de 
pago se realizara por anticipado al 

comienzo de cada campaña. Ade
más quedará prohibido el suba
rriendo.

La fianza provisional será del 3 
por 100 y la definitiva ascenderá al 
6 por 100 del precio total remata
do.

La subasta tendrá lugar al si
guiente día hábil, a las 12 horas, a 
aquel en que se cumplan los veinte 
días reglamentarios para la presen
tación a dicha subasta.
■ ARCICOLLAR: PROYECTO DE 
PAVIMENTACION DE VARIAS 
CALLES.— El pleno ha aprobado 
el proyecto de pavimentación de 
las calles San Blas, Defensores del 
Alcázar y accesos al camino de To
rrijos, el cual ha quedado expuesto 
al público por el plazo de un mes, 
durante el cual podrán formularse 
cuantas alegaciones, observaciones 
y reclamaciones se estimen perti
nentes por los propietarios afecta
dos.
--------Villalobos--------------

Solidario esfuerzo con 
los afectados levantinos

VILLATOBAS 
Luis T. Ferrero

A iniciativa de un grupo de jóve
nes, la cual entusiasmó, sintió y 
materializó todo el pueblo, hace 
unos días tuvo lugar en esta locali
dad un acto de solidaridad con los 
afectados por las inundaciones en 
la región levantina, obteniéndose, 
entre otras cosas: 40 mantas, varias 
cajas de pantalones, abrigos y ropa 
usada, cuatro cajas de medicinas, 
250 kilos de galletas, chocolate, ca
fé, harinas y otros, 320 kilos de 
arroz, 360 de azúcar, 400 de pata
tas, 450 de leche —condensada, en 
polvo y en cartones—, así como fi
deos y pastas, lo mismo que 370 
kilos en latas de conserva.

Con ser importantes los resulta
dos materiales, a tenor de los habi
tantes con que cuenta esta locali
dad, es digno de destacar el apoyo 
moral y la alegría —dentro del do
lor y sentimiento profundo— que 
demostraron todos los habitantes a 
la hora de materializar con sus do
naciones un sentimiento de solida
ridad para con todos los afectados.

aefl"rfa provincial toledana.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.—' 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de Él Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcáiar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
,y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12.72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
. Taxis ^(cuesta del Alcázar). 

t2 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 2951.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13,15,14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,19, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía:^80 05 39 y

091. ( 3
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73
Renfe: 80 13 88.

Jugados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vettcalou desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Toledo, hoy____
A LAS 19,30:
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Curso de nuevas 
técnicas de venta.

Exposiciones
• Galería Selección. (Calle 
Puerta Llana, 14.)— Oleos 
de Lola Extremadouro.
Laborables, de 10 a 14 y de 
16 a 20 horas. Festivos, de 
12 a 14 horas.
• Cámara de Comercio.
(Plaza de San Vicente, 3.)— 
Oleos de Tomás Camarero. 
Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 2Thoras.
—-Toledo, ayer—
16 de noviembre de 1916: Robo 

de grano en Mocejón.
Para ver cómo eran las noti

cias de los periódicos prefiero 
reproducir textualmente lo que 
escribe el «Eco Toledano» sobre 
el caso:

«En el pueblo de Mocejón, en 
la madrugada del 16, penetró 
en el domicilio de la viuda Eu
sebia Aparicio, conocida por la 
Hortelana, Julián «El Piñón», y 
por antecedentes de consangui
nidad este individuo era pa
riente del difunto esposo de 
Eusebia.

Queriendo «El Piñón» iniciar 
una estimable baja en el precio 
de l,os granos agarró un saco de 
arpillera, saltó las tapias de su 
corral, de éste pasó al de Euse
bia, subió a una cámara y se 
puso a cambiar de domicilio el 
grano.

Eusebia había percibido el 
ruido en la cámara, y como no 
sería la primera pava que había 
pelado «El Piñón», aquélla bajó
se del lecho, se vistió y fue en 
busca de la policía nocturna.

«El Piñón» está ya pagando 
en el calabozo los alardés de 
confianza que se tomó en el ho
gar de la viuda de un primo 
hermano suyo».

Clemente FALENCIA

—Nacimientos,____
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: José Julián, hijo de 
Julián García y Josefa Carralero; 
Beatriz, hija de Angel Arevalillo y 
María Socorro Romero-Salazar; Da
vid, hijo de Valentín Camuñas y 
Margarita Espada; Raúl, hijo de Ri
cardo Ortiz y María del Pilar Ra
mos; Sandra, hija de Desiderio Ji
ménez y María Nieves Sierra; To
más, hijo de Tomás Leñador y Mar
garita Jiménez; Almudena, hija de 
Julio Zamorano y Remedios Casa- 
rrubias; Verónica, hija de Antonio 
Domínguez y María Isabel López; 
Vidal, hijo de Vidal Vázquez y Con
suelo Legoz; Vanesa, hija de Diego 
Ortiz y María Soto; Antonio, hijo de 
Francisco de la Casa y María Victo
ria Rivas; Alejandro, hijo de Jesús- 
Juan Fernández y María Milagros 
Hernández; Santiago, hijo de Agus
tín Moreno y María Mercedes Ló
pez; Máximo, hijo de Máximo Sán
chez y María Luz Carrasco; Javier, 
hijo de Félix López y Ascensión Ló
pez; Francisco Javier, hijo de Fran
cisco Naranjo y Natividad Cano.

Matrimonios: Alfonso Sánchez 
Martín y Purificación Zarzalejo Co
bisa; José Navidad Muñoz y María 
del Carmen Pedreño Martín; Grego
rio Conejo Vázquez y María del Sa
grario González García.

Defunciones: Francisco Rodrí
guez-Camuñas Dader, de 58 años.

------ Cartelera--------
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30 y 9: «Besante, 
tonta». Todos los públicos.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 5,45, 8 
y 10,15: «Desaparecido». Mayores 16 
años.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.) A las 5,15, 
7, 8,45 y 10,15: «Opera prima». Ma
yores 16 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Orinoco, paraíso del sexo». Mayores 
18 años.

-.Cupón pro ciegos—.
Número premiado ayer

730

—Farmacias-------
TOLEDO

María del Rosario Sánchez Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16 (hasta 
las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n. (toda la no
che).

TALAVERA:
María Isabel González Menén- 

dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
(hasta las diez).

Eduardo Zaragoza García.— Ce
rería, 26 (toda la noche).

-------- El tiempo
' DATOS METEOROLOGICOS DE 

AYER EN TOLEDO FACILITADOS
POR ÉL OBSERVATORIO

Temperaturas: Máxima, 13,2 gra
dos a las 15 horas; mínima, 7 grados 
a las 8; a las 13 horas, 10,2 grados. 
Humedad relativa del aire: 58 por 
100. Presión atmosférica: 720,6 milí
metros.

*Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8JHA), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 - 
(A), 14,25 (P), 1630 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 . 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22'(A), 6,50 (P), “ 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 • 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18.25 (A), 20,05 . 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

«s de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calíe 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

T
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Primer tiempo aceptable, segundo pésimo y dos puntos para el Talavera (2-0)

En sólo cuarenta y cinco minutos se impuso el Talavera al Fuengirola
Los goles de Ayúcar y Quiñi hicieron justicia porque el Fuengirola demostró su calidad de último de la tabla

Campo Municipal de Deportes El Prado. Tarde soleada y fría; alre
dedor de dos mil espectadores en las gradas y entre ellos el jugador 
madridista Juanito que, aprovechando la jornada sin Liga en Primera, 
se vino a Talavera a ver a los suyos, los de Fuengirola.

Resultado: Talavera, 2; Fuengirola, 0.
TALAVERA: Ortiz (2), Juan (2), Iglesias (1), Quique (1), Benito (2); 

Conde (1), Bernabéu (1), Javi (1); Quiñi (2), Ayúcar (1) y Pérez González 
(—). En el minuto 73, Cecilio (1) sustituyó a Bernabéu, y en el 76, Del 
Rivero (1), a Quiñi.

FUENGIROLA: Lupión (2), Javi (2), Peña I (1), Quico (2), Baena (—), 
Petit (—), Carlos (1), Barea (1), Fernando (—), Gumer (—) y Pedrito (1)’ 
Tras el descanso, Carrión (1) suplió a Petit, y en el minuto 66, Mérida 
(1) a Gumer.

ARBITRO: Señor Rico Guerra, auxiliado por los señores Alvino y 
Valle, todos ellos del Colegio Extremeño. Bien en líneas generales, se 
equivocó poco y en cosas sin importancia. Su lunar fue el permanecer 
ajeno y sin enterarse de la «guerra» que en el último cuarto de hora 
mantuvieron Benito y Fernando, con dos agresiones de aquél y sendas 
«contestaciones» de éste. Los dos acabaron el partido sin merecerlo. 
Hubo tarjetas para Conde, Pérez González, Carlos, Barea y el propio 
Fernando.

GOLES: 1-0. En el minuto 11, Quiñi se adentra por la derecha, centra 
al punto de penalty y allí Ayúcar, después de un fallo, consigue disparar 
a gol.

2-0: En el minuto 37, la mejor y más ligada jugada del partido, con 
pase final <|e Conde a Quiñi, quien marca ante la salida de Lupión.

Descansofobia blanquiazul

Una vez más el Talavera demos
tró el pasado domingo, esta vez te
niendo como rival al farolillo rojo 
de la clasificación, que no le van ni 
mucho ni poco los descansos de los 
partidos y que los jugadores blan
quiazules, cuando se van en los in
termedios a las duchas, vuelven 
desangelados, desmoronados y de
sacertados. Todo, según parece, 
menos descansados y dispuestos a 
dar el callo sobre el terreno de jue
go. Efectivamente, una vez más el 
domingo pasado ocurrió lo que vie
ne ocurriendo habitualmente 
cuando el Talavera juega en su 

"propio domicilio: que tras una pri
mera parte aceptable, el segundo 
tiempo sea todo un calvario para 
los hombres de Carlos Martínez, 
que dice y repite que no es proble
ma de preparación física, sino de 
mentalización. A este paso y si el 
problema continúa manifestándose 
como hasta la fecha, habrá que 
pensar en la contratación de un 
psicólogo que «cure» a los jugadores 
blanquiazules de la «descansofo
bia» que sin duda sufren a juzgar 
por los síntomas que muestran.

Bromas aparte, aunque la cosa 
no es para bromas, señalemos que 
el partido entre Talavera y Fuengi
rola se dividió en dos partes coinci
dentes con los correspondientes 
períodos reglamentarios, uno para 
cada equipo. Aunque fue el Fuen
girola quien dispuso de la primera 
ocasión clara de marcar, cuando en 
el minuto uno Gumer no llegó por 

Juanito: «Los dos, 
muy mal»

Juanito, entre el público, una de las pocas veces que sonrió

El jugador del Real Madrid Juanito estuvo el domingo en el campo 
de El Prado presenciando el partido entre Talavera y Fuengirola.^ El 
jugador madridista, que nació en Fuengirola precisamente y de ahí su 
presencia en nuestra ciudad, al término del partido hizo unas declara
ciones a YA de Toledo, en las que manifestó que el partido no le había 
gustado. «Los dos han estado muy mal —dijo Juanito—. Si éste es el 
fútbol de Segunda B, desde luego está a mucha distancia de Segunda 
A.» Juanito estaba en Talavera por la fecha de vacación de la Liga de 
Primera mientras los jugadores internacionales están concentrados. 
¿Le gustaría a Juanito estar con Miguel Muñoz? «Por supuesto —nos 
contestó el ex internacional—, eso ni se pregunta. Claro que me 
gustaría. ¿Que cuándo estaré seleccionado?. Cuando me encuentre 
bien, y eso ahora no lo puede saber, porque para ello tengo que 
empezar a jugar en mi equipo.» Y eso fue todo. Juanito siguió saludan
do y firmando autógrafos a todos los que se lo requerían-

muy poco al excelente centro desde 
la izquierda de Petit, durante todo 
el primer tiempo el Talavera fue 
quien dominó y puso cerco a la 
portería de Lupión, que aunque no 
tuvo que intervenir demasiado 
—mejor resguardado por su defen
sa de lo que cabía esperar por la 
clasificación del equipo visitante— 
cuando fue requerido estuvo siem
pre bien, salvo en los goles. Pronto, 
apenas después de tres jugadas de 
Ayúcar, llegó el tanto de éste y con 
él lo que los aficionados más opti
mistas preveían como el inicio de 
la esperada goleada. No hubo tal. 
Quizas porque Lupión estuviera 
muy acertado despejando dos tra
llazos de Conde desde fuera del 
área o quizás porque los delanteros 
talaveranos no fueron capaces de 
traducir en goles el dominio de su 
centro de campo, pero lo cierto es 
que hasta el minuto 37 no llegaría 
el segundo y definitivo tanto, obra 
de Quiñi, quien puso broche a una 
excelente jugada en la que partici
paron Juan, Quique, Javi, Conde y 
el mismo Quiñi.

La segunda parte, sesteo
Habían sido cuarenta y cinco 

minutos en los que si no se había 
bordado el fútbol, sí al menos se 
había demostrado una clara supe
rioridad sobre los rivales y hasta 
esporádicamente jugadas de mu
cho mérito. La «raíz cuadrada» de 
la que en la víspera nos hablaba 
Carlos Martínez funcionaba acep
tablemente y, tal como nos antici
para, los ataques se realizaban por

Lupión, molestado por Pérez González, no alcanza el balón. Pérez 
estuvo soso y desafortunado

el extremo de Quiñi intentando 
sorprender al equipo de Enrique 
Mateos, que encargó una especial 
vigilancia sobre Pérez González. 
Quique había estado bien en su 
nueva demarcación de central y el 
resto de los jugadores, sobre todo

Nueva derrota del«Sampru», esta vezante elMoscardó

El árbitro provocó al público, 
expulsó a tres jugadores y acabó 
en la casa de socorro

CAMPO: Polideportivo municipal del Prado. Terreno de juego en 
excelentes condiciones. Al coincidir el encuentro con el II Día de la 
Bicicleta, a la hora del comienzo había muy pocos espectadores, pero 
a medida que avanzaba el partido éstos iban llegando.

C. D. SAN PRUDENCIO: Zaldúa (1), Luna (1), Moreno (1), Hernández 
(1), Roberto (1), Andrés (0), Fiti (1), Quique (0), Salinero (0), Sito (0) y 
Pepe (2). En el segundo tiempo Clavero (1) sustituyó a Quique.

C. D. MOSCARDO: Ramírez (1), Herráez (1), García (2), Manzano (2), 
Chema (2), Simón II (1), Mozo (1), Vicente (2), Alonso (1), Abel (1) y 
Lorenzo (1). En el minuto cincuenta y siete Ortiz (2) sustituyó a Manza
no y en el setenta y cuatro Roldán (1) entra en lugar de Alonso.

Arbitro: Señor Diez Baquedano, 
auxiliado en las bandas por los se
ñores Galarza Toledo y Rodríguez 
Torres. Su labor fue desastrosa e 
inadmisible. Provocó al público 
con diversas acciones y a punto es
tuvo de formar una alteración del 
orden público, aunque reconozca
mos que el penalty pitado en con
tra de los locales fue excesivamen
te riguroso, pero justo, aunque to
talmente innecesario. Enseñó tar
jeta a Herráez, Zaldúa, Pepe, Sito, 
Hernández y Clemente y expulsó a 
Fiti, Luna y Clavero. Estos dos 
últimos por intento de agresión a 
su persona. Al final del encuentro, 
que finalizó cuatro minutos antes 
de la hora, varios objetos volaron 
sobre el señor Diez Baquedano, al
canzándole una piedra en el pómu
lo derecho y produciéndole una he
rida de cuatro centímetros de lon
gitud. La hinchazón que le produjo 
la herida hizo que el ojo derecho 
perdiera su visión, recomendándo
le el ATS de la casa de socorro, 
Angel Fraile, que visitara un ocu
lista.

Goles: 0-1. Centro de Manzano 
desde la banda derecha y Vicente, 
de cabeza, marca (minuto dieci
séis). 1-1. Penalty, que transforma 
Moreno (minuto cuarenta y uno). 
1-2. Lorenzo marca de penalty (mi
nuto cuarenta y seis). 1-3. Pase de 
Ortiz a Roldán que bate de cerca a 
Zaldúa (minuto ochenta y cinco).

Mal se le ponen las cosas al C. 

los del centro del campp, habían 
cumplido. Todo lo dicho hay que 
cambiarlo de sentido al hablar de 
la segunda parte. Tras el descanso, 
el Fuengirola se fue hacia adelante, 
Quico se convirtió en centrocam- 
pista permutando su posición con

D. San Prudencio tras esta derrota 
en su propio feudo ante los jóvenes 
promesas del Moscardó, que coloca 
al conjunto talaverano en los últi
mos lugares de la tabla. Normal
mente, en una crónica deportiva se 
habla de las incidencias del juego y 
del juego desarrollado por ambos 
equipos, pero la crónica de hoy irá 
dedicada más a un colegiado lla
mado Diez Baquedano y su cons
tante provocación a losespectado- 
res que al juego propiamente di
cho, pues esto fue lo que menos 
existió y el número de charlotada 
arbitral el que más prevaleció. Del 
juego en sí, podemos decir que el 
Moscardó fue más equipo que el 
«Sampru», pues el conjunto de Use- 
ra impuso su juego al primer toque 
al juego de patadón y tente tieso 
que el «Sampru» hacía cuando el 
señor Diez Baquedano le dejaba.

Lo más destacable del encuen
tro, además de los goles y los aspa
vientos del colegiado, fue el fútbol 
simplista impuesto por los madri
leños y el tesón que puso el capitán 
prudencista, Pepe, en que los dos 
Euntos se quedaran en casa. El ár- 

itro llegó a Talavera cuando las 
huestes prudencistas estaban «es
camadas» tras el arbitraje que su
frieron en Candeleda, por lo que al 
principio mínimos errores arbitra
les parecían errores terribles, má
xime si estos errores van acompa
ñados de acciones teatrales como

Barea, Carrión sustituyó a Petit y 
el Talavera, incomprensiblemente, 
se fue para atrás. Y es que el Fuen
girola^ achuchaba lo suyo.

Sea como fuere la decoración del 
partido cambió radicalmente. La 
«raíz cuadrada», en la que Quiñi era 
la punta más avanzada, se puso del 
revés y ahora quien profundizaba 
era el equipo malacitano, domi
nando el centro del campo— en el 
que Bernabéu, Conde y Javi se 
perdieron— y, afortunadamente 
para los blanquiazules, desaprove
chando ese dominio y no concre
tándolo en el marcador. Y en ello; 

* al menos en dos ocasiones, buena 
parte de culpa tuvo Ortiz, que sal
vó goles cantados de las botas de 
Pedrito (en el minuto 11) y de Mé
rida (minuto 42) y vio cómo el ba
lón se iba fuera az tiro de Gumer 
(minuto 14) cuando éste se encon
tró sólo con un balón regalo de 
Quique.

Todo lo demás en este segundo 
período, aparte de un disparo leja
no de Conde que Lupión paró sin 
problemas (minuto 19), fue un 
quiero y no puedo del Fuengirola 
contra el desacierto blanquiazul, 
mientras el respetable sesteaba y 
se aburría pidiendo goles que no 
llegaban y silbando los desaciertos 
talaveranos. Bueno, no todos, por
que un pequeño grupo de aficiona
dos al boxeo, que no al fútbol, se 
dedicó el último cuarto de hora a 
pedir y exigir a Benito que agredie
se al malacitano Fernando, consi
guiéndolo dos veces y viendo así su 
sed de pelea saciada, como si del 
espectáculo del circo romano se 
tratara. El colegiado permaneció 
ajeno al follón y sólo gracias a eso 
los dos jugadores terminaron el 
partido. ¡Lamentable!

Pedro A. ROSADO
Fotos: César

los que el señor de negro hacía 
gala.

El árbitro, tras pitar ese penalty 
riguroso a los locales, se convirtió 
en el eje central del partido. Todas 
las miradas y todos los comenta
rios iban dirigidos hacia él, al igual 
que al final del encuentro los nu
merosos botes y piedras también. 
Tal fue la provocación que hizo el 
colegiado madrileño, que, además 
de intentar agredirle los jugadores 
Luna y Clavero, también intentó 
hacer lo propio Félix Hernández, 
que se lanzó al terreno de juego y 
que tuvo que ser sujetado por Sali
nero oportunamente.

Mientras los jugadores rojiblan
cos exponían su fútbol clarividen
te, el juez de la contienda cosía a 
tarjetas al equipo local, y tanto así 
que Luna perdió los nervios y pro
pinó sendas patadas ai cuerpo del 
señor Diez Baquedano. Tras la ex
pulsión del fino lateral derecho 
prudencista llegó la de Clavero, y a 
causa de esto ya se armó la mari
morena en el campo. Por un lado, 
algunos jugadores prudencistas in
tentaban evitar que los hombres 
recientemente expulsados se toma
ran la justicia por su mano y, por 
otro, que al público que presencia
ba el encuentro comenzaba a aca
bársele la paciencia y hacía mues
tras de saltar al terreno de juego.

Ante esta situación el colegiado 
del encuentro continuaba con su 
actitud provocativa, y gracias que 
se decidió a acabar el encuentro 
cuatro minutos antes de la hora, 
poroue si no ahora estaríamos con
tando una crónica de sucesos en 
vez de un encuentro de fútbol, si el 
de hoy lo podemos considerar así. 
En fin, un desastroso arbitraje que 
hace que el Sampru obtenga otros 
dos negativos y que se meta en la 
zona baja de la tabla.

E. JIMENEZ
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El derby toledano tuvo un prisma deportivo
Venció el A. Alcázar-Iberoamericana (23-27)

Así va la Liga
JORNADA 6.*

Previsión Fiat-Don Bosco (sin 
resultado).

Caja de Ahorro, 23; A. Alcázar- 
Iberoamericana, 27.

CB. Merkal, 31; R. Murcia, 27.
B. Andújar, 31; Caserío Vigón, 

27.
Descansan: BM. Puertollano y 

Canal Isabel II.

CLASIFICACION
J.G.E.P. Ptos.

Caserío Vigón .... 6 4 11 9
C. Isabel II ... 5 3 2 0 8
A. Alcázar .......... 5 3 2 0 8
R. Murcia .......... 5 3 0 2 6
B. Andújar ......... 5 3 0 2 6
B. Puertollano ... 3 1 1 1 3
BM. Merkal....... 5 10 4 2
Caja de Ahorros .5104 2
D. Bosco .......... 2 0 0 2 0
Previsora Fiat ... 3 0 0 3 0

Análisis de la jornada
Muy interesante y esclarecedora 

ha sido la jornada sexta en la Liga 
Nacional de Segunda División 
Grupo VII. Esclarecedora, porque 
ha permitido conocer cómo se van 
formando dos grupos diferenciados 
y cuatro equipos —se puede incor
porar el Puertollano una vez jue
guen los encuentros atrasados- 
luchan por los dos puestos de cabe
za que permiten jugar la fase de 
ascenso. El R. Murcia y el A. Alcá
zar-Iberoamericana han dado un 
gran paso adelante y han confir
mado sus aspiraciones, mientras 
que el Andújar ha dado una autén
tica sorpresa y ha logrado una ines
perada victoria —rompiendo su 
imbatibilidad— ante el líder, Case

río Vigón. Ahora, dos equipos, el C. 
Isabel II y A. Alcázar-Iberoameri
cana, son los que están imbatidos. 
¿Hasta cuándo?

Caja de Ahorro, 23;
A. Alcázar-U. Ibero
americana, 27 (13-15)

Cancha: Polideportivo municipal 
cubierto. Lleno. Unas 1.200 perso
nas, que animaron a los equipos, 
particularmente al A. Alcázar.

Caja de Ahorro, 23 (13 y 10): 
Treinta lanzamientos en el primer 
tiempo (dos de penalty), de los que 
consiguió trece tantos (dos de pe
nalty), y veintiún lanzamientos en 

’ la segunda parte (tres de penalty), 
de los que consiguió diez tantos 
(tres de penalty).

Jugaron: Paco (P), Maxi (5), Pe
pe (2), Triviño (3), Quique (1), An
tolí (5), Chele (3) —equipo ini
cial—, Mingo (1|£Cabanas (1), Ri
cardo (1) y Med(pa (—).

A. Alcazar-U. Iberoamericana, 
27 (15 y 12): Veintisiete lanzamien
tos en la primera fase (dos de pe
nalty), de los que consiguieron 
quince tantos (dos de penalty), y 
veinticinco lanzamientos en la se
gunda fase (tres de penalty), de los 
que consiguieron doce tantos (tres 
de penalty).

Jugaron:) Juanito (P), Javier (8), 
Fito (3), Sastre (1), Félix, Galo (2) y 
Capuchino (2) —equipo inicial—, 
Fernando (3), Lancha (8), Juli y Ju
lián.

Arbitros: Señores Gamarra y Pa
redes. Muy buena labor, ayudados 
por la excelente deportividad de 
los jugadores. Dejaron jugar y pa
saron casi inadvertidos.

Incidencias: Gran animación, 
pero excelente deportividad, tanto 
en jugadores como en público. Fue-

ron amonestados: Sastre, del A. Al
cázar (23 m. de la, primera fase), y 
Maxi, del C. de Ahorro (7 m. de la 
segunda fase), y fueron expulsados 
por dos minutos Cabanas, de C. de 
Ahorro (24 m.) y Fito (29 m.), y 
Sastre (59 m.), del A. Alcázar. La 
auténtica incidencia estuvo en los 
accesos al recinto deportivo, muy 
difíciles de pasar, que hizo tener 
auténticas dificultades a los espec
tadores para poder entrar. Calami
tosos. Emocionante y deportivo 
encuentro el que han jugado los 
equipos toledanos de Segunda Di
visión Caja de Ahorro y Angel del 
Alcázar-Iberoamericana.

Hoy se puede decir que el balon
mano ha dado un grari paso ade
lante, ya que encuentros como és
te, como decía el «mister» de los de 
la Estación, Antonio Chozas, son 
los que hacen afición.

El partido, como se aprecia en el 
marcador dado para su cómputo, 
fue pasando por diversas alternati

vas, sobre todo en la primera fase, 
ya que después de estar por delan
te el Angel del Alcázar, hacia su 
mitad se puso por encima el Caja 
de Ahorro, para volver a estar otra 
vez delante el Angel del Alcázar en 
los últimos cinco minutos. En la 
segunda parte, a lo que más llegó la 
Caja de Ahorro fue a acercarse e 
incluso empatar el marcador, como 
ocurrió a los dieciséis minutos, pe
ro las imprecisiones eran la nota 
dominante (lógico teniendo en 
cuenta la presión ambiental exis
tente), por lo que ambos conjuntos 
dejaron algo que desear en cuanto 
al juego realizado. Al final, faltan
do nueve minutos y coincidiendo 
con la mejor fase del portero del 
Angel del Alcázar, Juanito, y de su 
extremo Javier, los del Caja de 
Ahorro bajaron la guardia, y sólo 
entonces pudieron distanciarse los 
aseguradores por cuatro tantos, 
que serían los definitivos.

La clave del encuentro estuvo en 
la actuación del talaverano Javier, 
en una labor oscura que sólo al 
final le permitió un lucimiento 
personal, marcando al lateral más 
peligroso del Caja de Ahorro. Sólo 
al final del encuentro, cuando las 
fuerzas físicas del contrario comen
zaban a fallar, fue cuando sus ac
ciones individuales comenzaron a 
brillar.

Indudablemente venció el que 
tenía que vencer, ya que su moral 
estaba más alta por los resultados 
y trayectoria mantenida hasta en
tonces, como decía el «mister» «fi
nanciero», Maxi. El hecho de que 
no habían podido entrenar al com
pleto por las lesiones ha sido deci
sivo, ya que físicamente estaban 
mucho peor. Lo que se vio corrobo
rado por el hecho de que el peor 
momento del Caja fue al final de 
cada período.

Pero lo importante, aunque no 
hay duda de que el resultado lo 
tiene, fue el desarrollo del encuen
tro, deportivo ciento por ciento, 
pese a las opiniones que corrían en 
los últimos días, dando una dimen
sión agradable y productiva de lo 
que puede ser este deporte, que 
aumenta en interés a pasos agigan
tados.

Fue hermoso ver la actitud del 
público animando sanamente a sus 
colores, y, sobre todo, la de los ju
gadores, sin un mal gesto hacia los 
colegiados o hacia sus rivales, dan
do una auténtica imagen deportiva 
de la confrontación. Unos dieron 
sensación de saber jugar, bastante 
difícil algunas veces, pero otros la 
dieron de saber perder, que puede 
ser aun más difícil.

B equipo toledano comparte el liderato con Asland

Fuensalida, 3; Orcasitas, 0. La goleada debió ser de escándalo

Decepcionó el conservadurismo del Manzanares

2-1. Atacó mucho 
el Torrijos

Campo de deportes San Francisco. Terreno de juego algo pesado 
por las recientes lluvias caídas. En algunos sectores de la cancha el 
agua era visible. La recaudación ascendió a 33.600 pesetas, corta 
cuantía, pues sólo por la prima del partido los responsables del club 
torrijeño deben desembolsar 25.000, más 6.000 en conceptos de viaje 
a los jugadores.

En definitiva, 2.600 pesetas 
que irán a parar a las arcas del 
club. Hay que reseñar que aún no 
se han descontado los emolumen
tos del trío arbitral: Juzguen us
tedes y si con este ejemplo de 
datos se puede mantener un 
equipo en el máximo concurso re
gional.

C. D. Torrijos: Paco, Ramiro, 
Higueras, Arsenio, Luismi, Ro
bles, Luis, Jesús, Luisito, Pereira 
y Palmero.

Manzanares C. F.: Ervás, Man- 
jón, Patón, Ito, López, Ito II, 
Candela, Rodri, Agudo, Moreno 
y José Luis.

Sustituciones: Vera II y Emilio 
suplieron en la segunda parte a 
Jesús y Robles, en el Torrijos; 
Pacheco reemplazó a Patón des
pués de la pausa, en el Manzana
res.

Arbitro: Señor García Balde- 
mar, con residencia en Aranjuez. 
Buena actuación del trío arbitral, 
compuesto también por los seño
res Santos Trapote y García Ore
ja. Tal vez no penalizó el juego 
subterráneo de los forasteros; 
mostró tarjetas amarillas a los to- 
rrijanos Luisito, por gesticular, y 
Pereira, por pérdida deliberada 
de tiempo, asi como a Agudo, del 
Manzanares, por zancadillear a 
balón pasado.

Goles: El 1-0 en el minuto 32. 
Ervás se entretiene al sacar, Lui
sito le acosa, el balón da en los 
f¡lúteos de este jugador y llega a 
a red.

2-0, minuto 57. Pereira hace 
un quiebro cerca del banderín de 
córner, centra pasado, y Luis, de 
cabeza, marca.

El 2-1 en el minuto 79. La de
fensa rojiblanca no logra despe
jar; hay una serie de rechazos y el

esférico llega a José Luis, que 
conpletamente desmarcado y an
te la salida de Paco le bate.

Por fin el Club Deportivo To
rrijos ha logrado una nueva victo
ria, aunque en los últimos com
pases del encuentro tuviera que 
temblar por el resultado al no sa
ber con anterioridad aprovechar 
las ocasiones de su buen juego 
aunque a ráfagas lo brindó.

Desde el comienzo, los hom
bres de Manuel Moya se acerca
ron al portal de Ervás sin propi
ciar el tiro a puerta; el dominio 
rojiblando era territorial, pero no 
muy resolutivo cara al gol. Pal
mero y Luismi dispusieron de 
dos ocasiones de inaugurar el 
marcador, pero los postes lo im
pidieron. Había transcurrido algo 
más de media hora cuando Ervás, 
meta visitante, «ayuda» a desni
velar la contienda. Después, la 
presión del Torrijos se acentúa, 
pero no se tranforma en nada po
sitivo.

En la continuación, los roji
blancos, con más ansias, quieren 
solucionar la papeleta. Se masca
ba el segundo gol, que no llegaría 
hasta el minuto 57. Pereira y 
Luis «Cascote» controlarían la 
parcela ancha y por ello el peso 
específico del Torrijos se nota an
te el embarrado terreno de juego. 
Ramiro e Higueras se suman a 
las labores ofensivas en busca de 
un tercer tanto, que no se conta
biliza por infortunio. Con la ale
gría atacante se producen accio
nes de contraataque por el Man
zanares, que en esta visita ha de
cepcionado su táctica y su 
conservadurismo.

José REYES CALERO

Campo municipal El Parque, en Fuensalida. Tarde 
soleada, viento frío y terreno de juego algo blando. 
Entrada aceptable y 90.000 pesetas de taquilla.

Resultado: Fuensalida, 3; Orcasitas, 0.
C. D. Fuensalida: Cortijo, Maya, Bartolo, Juanjo, 

Ortega, José Luis, Enrique, Del Pino, Miguel, Eduar
do y Serrano. Tras el descanso entra Toñín por Eduar
do, lesionado, y a diez minutos para el final Serrano 
deja su puesto a José.

Orcasitas: Asenjo, Benito (García), Ramón, Carlos, 
Angel, Blanco (Garlitos), Chiqui, Migueli, González, 
Barera y Antoñín.

Arbitro: Moreno Llórente. Auxiliado por Bravo 
Martín y Bellejos Núñez. Mala actuación del trío, 
llena de errores. No se acertaba en señalar los fueras 
de juego. Se vieron muchas tarjetas, algunas inmereci
das, y pasó por alto muchas acciones de juego duro por 
parte del Orcasitas, que mereció alguna tarjeta roja. 
Sin embargo, no influyó en el resultado, aunque al 
final expulsó a Enrique y al madrileño González. Vie
ron amarillas Benito, Asenjo y Angel.

Comenzó el partido con juego precioso y ligado de 
los fuensalidanos, perfectamente acoplados. Ya en el 
minuto primero Eduardo pierde un clarísimo gol y el 
mismo jugador, a los seis minutos, en una jugada muy 
ligada, estrella el cuero en el palo derecho. El primer 
gol vendría un minuto más tarde, acertando esta vez 
Eduardo. El juego del Fuensalida en los primeros 
quince minutos es de pizarra, pasando el balón al

primer toque y al hueco. La mala puntería evitó que 
se marcaran tres clarísimos goles. A partir de entonces 
el juego decae algo, pues los fuensalidanos quieren 
jugar al lucimiento personal, lo que disminuyó la be
lleza del juego. Con 1-0 terminaría el primer período.

En el segundo, los fuensalidanos vuelven a hacer el 
juego de conjunto, siendo su dominio abrumador y 
precioso. En el minuto 51, el malabarismo de Serrano 
no consigue gol de milagro. En el 52 hay una bonita 
jugada de toda la delantera y Miguel, siempre en la 
brecha, marca el 2-0. Continúa el juego medido y 
precioso del Fuensalida, pero sin fruto en el marcador 
por mala suerte y por la cantidad de fueras de juego 
inexistentes señalados por los Unieres.

En el minuto 60 Miguel centra sobre puerta, y 
cuando disponía Serrano de ocasión de disparo mete 
Angel el pie, introduciendo el balón en su propia meta 
y estableciendo el 3-0 definitivo.

Total, bonito partido del Fuensalida, con buen jue
go, mala suerte y pérdida de una goleada que podía 
haber sido de escándalo. Los níadrileños estuvieron 
bien en defensa, pero un poco bruscos y duros. El 
árbitro se lo consintió demasiado, pero, en definitiva, 
victoria del Fuensalida, que se encarama al primer 
puesto de la clasificación. Esperemos que la suerte 
acompañe hasta el final del campeonato.

Mariano RODRIGUEZ

Resultados y clasificaciones
Primera Regional Preferente 

RESULTADOS
Móstoles, 2; San Sebastián de

los Reyes, 0.
Almagro, 1; G. Alcázar, 1,
Osiris, 2; Vallecas, 2.
Urbis, 2; Rayo Vallecano, 1.
Colmenar, 1; San Cristóbal, 3.
Villaverde, 0; Arganda, 1.
Torrijos, 2; Manzanares, 1.
Guadalajara, 1; Fuenlabrada, 0.
Miguelturreño, 2; Toledo, 1.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. P.

Primera Regional Ordinaria

GRUPO I
C. Los Angeles, 1; S. Antolín; 3.
Legamar, 0; B. y Navarro, 0.
At. Valdemoro, 2; Roma, 1.
Asland, 3; Fortuna, 0.
Aviación, 4; Arenas, 1.
Trival, 1; At. Candeleda, 1.
S. Prudencio, 1; C. Moscardó, 3.
At. Carabanchel, 0; Navalcarne

ro, 3.
Fuensalida, 3; Orcasitas, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

GRUPO IV
Mora, 3; Ocaña, 0.
La Solana, 2; Pedro Muñoz, 1.
Bolañego, 1; Sonseca, 3.
At. Teresiano, 1; Yepes, 1.
Almodóvar, 2; At. Daimiel, 0.
Villacañas, 1; At. Tomelloso, 1.
Socuéllamos, 2; Calatrava, 2.
Sta. Bárbara, 1; Las Pedroñeras,

Criptanense, 0; Mota Cuervo, 1.
J. G. E. P. F. C. P.

Guadalajara........
G. Alcázar..........
Arganda..............
Miguelturreño....
Osiris..................
Villaverde...........
Fuenlabrada.......
Torrijos...............
Móstoles.............
Toledo................
Colmenar Viejo... 
San Cristóbal.....
Manzanares........
Almagro..............
Vallecas..............
Rayo Vallecano... 
Urbis...................
San Seb. Reyes...

9 
9 
9
9 
9
9 
8 
8
9 
9
8 
8
8 
8
8 
9 
9

6 2 1 18 9 14
5 2 2 17 10 12
3 5 1 8 6 11
5 1 3 13 10 11
3 4 2 12 11 10
4 1 4 17 12 9
4 1 3 13 10 9
4 1 3 9 7 9
3 3 3 8 7 9
3 3 3 13 14 9
4 0 4 17 12 8
3 2 3 9 12 8
3 2 3 8 12 8
1 5 2 6 9 7
2 2 4 9 12 6
2 1 6 914 5
2 1 6 11 25 5

8 0 4.4-3 8 4

Asland................. 8
Fuensalida.......... 8
Moscardó............ 9
Legamar.............. 9
San Antolín........ 9
Navalcarnero...... 9
At. Valdemoro.... 8
At. Candeleda.... 9
Boetticher........... 8
Tri Val............... 9
Roma.................. 8
Orcasitas............. 9
Fortuna............... 9
Aviación.............. 9
Arenas...........9
San Prudencio.... 9
At. Carabanchel.. 9

6 1 1 15 7 13
6 1 1 17 8 13
6 1 2 12 8 13
5 2 2 14 5 12
6 0 3 1$ 7 12
5 2 2 18 9 12
5 1 2 13 7 11
3 4 2 9 9 10
2 4 2 10 10 8
2 4 3 11 14 8
3 1 4 13 14 7
3 1 5 12 18 7
2 2 5 12 16 6
2 2 5 12 17 6
2 2 5 15 22 6
1 3 5 10 19 5
0 4 5 8 17 4

3 5 7 16 3

Almodóvar..........
Mora...................
Santa Bárbara....
Mota del Cuervo. 
Las Pedroñeras... 
At. Tomelloso....
La Solana..........
At. Teresiano.....
Sonseca...............
Socuéllamos........
Daimiel...............
Villacañas...........
Yepes..................
Criptanense........
Calatrava........ .
Pedro Muñoz.
Bolañego 
Oeaña„...

8 7 0 1 13 4 14
9 6 2 1 21 12 14
9 6 1 2 20 12 13
8 6 0 2 17 10 12
8 5 1 2 16 4 11
8 5 1 2 16 8 11
7 4 2 1 13 10 10
9 3 3 3 14 16 9
9 3 3 3 11 13 9
7 2 4 1 11 8 8
9 4 0 5 10 11 8
9 2 4 3 6 10 8
8 2 2 4 11 19 6
9 2 1 611 12 5
9 2 1 6 11 23 5
9 2 0 7 10 18 4
9 1 1 7 717 3 
fiU Q 2 6 7 18 2
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Ai Miguelturra se hizo buen fútbol

Mereció mucho más el Toledo, que perdió 2-1
4 tres minutos del final, el colegiado pasó por alto un penalty a Rafa
MIGUELTURRA. De nuestro enviado especial, 

Fernando Llamas
Campo municipal de Miguelturra, que presentó una 

buena entrada.
RESULTADO: Miguelturreño, 2; Toledo, 1.
C. D. MIGUELTURREÑO: Barbas (2), Céspedes (2), 

Leguizamón (2), Paquito (1), Jesús (2), Eladio (1), Cruz 
Heredia (2), Márquez (1), Navas (1), Luciano (1) y San
tiago. Del Río (1) y Coello saltaron por Cruz Heredia y 
Santiago.

C. D. TOLEDO: Fernando (1), Alfredo (2), Espinosa 
(2), Lozano (1), Manolo (2), Michel (1), Arroyo (1), Rafa 
(2), Bermúdez (1), José Luis (3) y Prisci (1). En el 
minuto 33 se retira Bermúdez, lesionado, y salta Pagés 
(2). En el minuto 82, José Luis, también lesionado, deja 
su puesto a Flores (—).

ARBITRO: Ramón Méndez, con Millón Gao y Gonzá
lez Sansegundo en las bandas. Su labor fue caserilla y 
la cosa no hubiera ido más allá si a dos minutos de la

finalización hubiera pitado una zancadilla dentro del 
area local a Rafa, que era un penalty evidente. Cruz 
Heredia, por protestar, y Espinosa, por agarrar, fueron 
los únicos merecedores de tarjeta.

GOLES: Minuto 9, jugada de Luciano. Tira Jesús, 
rechaza Fernando y Cruz Heredia marca el 1-0. Minuto 
42, Jesús lanza un córner, cabecea Santiago y Luciano 
marca sin problemas. Minuto 62, José Luis conecta un 
disparo desde lejos, Barbas, el guardameta, no consigue 
blocar el balón, que traspasa la línea de puerta. Tras 
algunas dudas, el árbitro concede el gol al Toledo.

INCIDENCIAS: El público estuvo correcto en líneas 
generales, aunque me aseguraron que en la banda con
traria a la que nos encontrábamos el linier correspon
diente era zarandeado de vez en cuando por la afición 
miguelturreña. El árbitro obligó al míster toledano, 
Lorenzo, a abandonar el banquillo por falta de ficha 
formal. Espinosa, al conseguir su cuarta tarjeta, no 
podrá actuar el próximo domingo. Se registró la ausen
cia, injustificada, de Carlos.

Sin suerte

Bonito encuentro el que presen
ciamos en Miguelturra. Los locales, 
ascendidos esta temporada a la ca
tegoría, jugaron con bastante or
den y dieron muestra de ser un 
equipo compacto, aunque bajo de 
forma física. También nos agradó 
el Toledo, muy disciplinado, con 
un centro de campo de calidad, 
una defensa buena, que tuvo fallos 
desgraciados que le costaron al me
nos el segundo gol, y una delantera 
sin punta de ataque.

Los primeros minutos de juego 
fueron un auténtica pesadilla para 
el conjuntó toledano, que se vio 
encerrado por la salida en tromba 
del Miguelturreño. Cuando ataca
ba el equipo manchego, todos sus 
jugadores, a excepción de Paquito, 
jasaban a campo toledano. Ya en 
^¿muto cuatro, Cruz Heredia tie
ne todas las posibilidades de mar
car, con un balón que entraba en 
meta, pero que fue despejado por 
un jugador del Miguelturreño, 
Santiago, que evita el primer gol a 
su equipo. Luciano y Cruz Heredia 
son los que llevan más peligro al 
nervioso y apabullado Toledo de 
esta primera fase del encuentro. 
Hasta el minuto 12 el Toledo no 

puede hacerse dueño de la situa
ción, porque el Miguelturreño co
rría mucho y siempre estaba en po
sesión del balón. Así llega el gol, en 
el minuto nueve, un gol temprane
ro, a partir del cual el Toledo des
pierta, abre sus líneas y se anticipa 
siempre a los manchegos en la 
disputa del balón.

Digno de mención nos parece el 
cambio de imagen del Toledo con 
respecto a su disparo. En Partidos 
anteriores habíamos comentado la 
falta de convicción en el tiro. El 
domingo, cualquier jugador, sobre 
todo los centrocampistas, tiraba 
sin remilgos y con buena puntería, 
lo que hacía trabajar el portero lo
cal, Barbas. José Luis, que realizó 
una labor formidable a lo largo de 
todos los minutos en los que pudo 
jugar, comenzaba la cuenta de los 
disparos toledanos que el portero 
puede mandar a córner tras una 
soberbia intervención. También 
conseguiría forzar un saque de es
quina tras un disparo, dirigido per
fectamente a la escuadra, de Rafa. 
Los toledanos se estaban haciendo 
dueños del terreno de juego y em
pezamos a vislumbrar que la igua
lada vendría pronto, a pesar de la 
escasa labor que podían hacer 

Arroyo y Prisci, muy marcados du
rante todo el partido. Pero el cen
tro del campo hilvanaba unas juga- 
daspeligrosísimas tanto Rafa como 
Lozano y José Luis. Bermúdez no 
lucía tanto como sus compañeros, 
pero también realizaba una labor 
sorda y positiva.

Sin embargo, nuestra profecía 
favorable al Toledo no fue correc
ta, ya que se produjeron dos he
chos claves: la retirada de Bermú
dez, lesionado, y la incorporación 

B domingo no fue a Miguelturra

Carlos dejará el Toledo
Los fíchajes talaveranos del C. D. Toledo esta 

temporada están siendo menos productivos que los 
cultivos de Valencia tras las inundaciones; Cambero 
fue el primero en caer, luego vino Marcial, ahora 
Carlos tiene todas las posibilidades para dejar de 
ser del C. D. Toledo. Y por voluntad propia.

Se esperaba que no acudiera a Miguelturra y no 
acudió. Había alegado que se le debía dinero de 
desplazamientos y se le dijo que serían pagados el 
domingo —seis mil quinientas pesetas tenía Lan
chas, el gerente de la entidad, para pagar la deu

da—, pero Carlos no apareció. El problema del 
talaverano, que no viene a entrenar más que una 
vez a la semana, es que desde que se ha ido Marcial 
García Arroyo del equipo tiene que venir él en 
coche, lo que no le agrada. También es cierto que 
cuando se firmó el contrato era una de las condicio
nes básicas del jugador, que tiene una ficha de las 
más altas.

La Directiva tiene la palabra o la solución al 
problema, pero nos atrevemos a decir de antemano 
que Carlos dejará el club de la capital.

de Rafa, lo que rompió el ritmo 
ascendente del equipo. En los mi
nutos inmediatamente posteriores, 
el Miguelturreño recuperó el terre
no perdido, aunque sin crear peli
gro. Cuando otra vez el Toledo re
surgía y los planes volvían a surtir 
efecto, a poco de terminar la pri
mera mitad, Luciano machaca ante 
la puerta sin que Fernando 
pudiera hacer nada. Precisamente 
cuando el Toledo volvía a jugar 
mejor.

Quedaba por ver si el encuentro 
no se había perdido definitivamen
te, que dos goles en contra son mu
chos goles y desmoralizan al equi
po que, jugando bien y teniendo 
más oportunidades, los encaja. Sin 
embargo, el Toledo, tras dos apuri- 
llos poco después de iniciada la se
gunda parte, vuelve a dominar, y 
Rafa, de cabeza, tiene otra fenome
nal ocasión para acortar distancias. 
Luego repetiría Prisci otro testera- 
zo, pero sin beneficio p&rá su equi
po. El gol de la esperanza llegó con 
un tiro fuerte y semirraso de José 
Luis. El Toledo lo intenta todo, 
pero la suerte no le acompaña. El 
Miguelturreño tuvo dos avances 
serios sobre la meta de Fernando 
durante toda esta fase del partido, 
pero defendió bastante bien hasta 

que las fuerzas llegaban, que no 
era siempre.

El acoso del Toledo no llegaba a 
nada positivo. Quedaban tres mi
nutos para la finalización del en
cuentro cuando Rafa burla a Pa
quito, se interna en el área y el 
jugador miguelturreño le zancadi- 
llea por detrás. El penalty era muy 
claro, pero el árbitro, que ya veía 
su salida del terreno tranquila, no 
quiso complicarse la vida. Según 
nos dijo Rafa tras el partido, el 
propio Paquito reconoció su falta y 
le dijo: «No lo va a pitar.» Estaba 
muy claro.

En definitiva, gran partido del 
Toledo, aciaga suerte y disgusto de 
Lorenzo y los suyos por lo injusto 
del resultado. «Se ha jugado bien y 
al menos merecinos el empate. Pa
rece mentira que haya árbitros con 
tan poca personalidad.» El entre
nador toledano felicitó a sus mu
chachos, y la salida de los vestua
rios presentaba la imagen de unos 
jugadores rotos aunque contentos 
por el juego realizado: «Si nos vie
ran jugar así en casa...» Moraleda, 
el entrenador local, no quiso enjui
ciar la labor arbitral, aunque le pa
reció correcta y consideró el resul
tado, si bien le gustó el juego del 
Club Deportivo Toledo.

Fernando LLAMAS

Ante un rival que fue superior en un partido bronco y difícil

1-2. El Santa Bárbara sufrió un nuevo descalabro en su feudo
ESTADIO CARLOS III: Terreno de juego resbaladizo por las lluvias 

caídas el día anterior, lo que hizo difícil el control del balón, así como 
las continuas caídas de los jugadores. Tarde soleada y frío a medida 
que avanzaba la misma.

U. D. SANTA BARBARA: Tante (1), Torán (0), Parra (1), Arturo (0), 
César (1), Valentín (1), M. Angel (1), Briones (0), Canorea (0), Juli (1), 
Ceju (2). En el minuto veintiuno de la segunda mitad Torán y Canorea 
dejan sus puestos a Servilio (—) y Guti (1), respectivamente.

C. D. PEDROÑERAS: Pacheco (1), Castellanos (1), Blázquez (1), 
Jeroni (2), Paquito (1), Gómez-Pérez (0), Benito (2), Galván (3), Molina 
(1), Porras (1), Linares (2). Porras, lesionado, fue sustituido por Minero 
(—) en el minuto sesenta y nueve y Velarde (—) sustituyo a Molina 
cuando finalizaba el partido.

GOLES: 0-1. En el minuto cincuenta Linares entrega a Galván, que 
se cuela por el centro, cede a Porras, quien fusila. 0-2. Nueve minutos 

'después Galván, otra vez, se lía cuando va a disparar, llega el balón 
suelto a Linares, que bate a placer a Tante. 1-2. En el minuto sesenta 
y cinco, empujón a Juli dentro del área, castigado con penalty, que el 
mismo jugador transforma. z

ARBITRO: Señor Población González, ayudado por Saiz González y 
Arroyo García. Muy protestada su labor, sobre todo a lo largo de la 
segunda mitad. Se le protestaron dos jugadas en el área del equipo 
visitante, una por agarrón a Ceju y otra por posible mano de un 
defensor. Sacó todo un ramillete de tarjetas: a Tante (minuto treinta y 
cinco} y Servilio (minuto sesenta y seis) por duras entradas, a Ceju y 
Galvan (minuto sesenta y tres) por entrada mutua, a Benito (minuto 
sesenta y cinco), a Blázquez por agarrar a Guti cuando se escapaba. Y 
r°ja, por doble amonestación, a Juli (minuto veintiuno) al protestar 
después de una entrada y a Arturo, la primera al protestar el primer 
gol forastero y la segunda cuando restaban siete minutos para finalizar 
el partido, nuevamente por protestar. En resumen, falto de personali
dad y reflejos, estuvo discreto, sin influir en el resultado.

_ INCIDENCIAS: Al final del encuentro el público, encrespado y ner
vioso, mostró su disconformidad y recriminó la actuación arbitral sin 
4ue, afortunadamente, llegara a más.

«Los hombres del centro del 
campo y los puntas, al no ser suje
taos por la defensa del Santa Bár
bara, han influido de manera deci
siva en el resultado final a nuestro 
avor.» Estas palabras del técnico 

«el cuadro visitante, una vez finali- 
“Udo el encuentro, reflejan clara
mente lo que dio de sí el partido.
-Qomienzo esperanzados pero...

mimt^6^? que s* en l°s veinte 
de at ln*ciales se vieron jugadas 
con8 -Ue por ambos conjuntos, 
baiana:,0?es rápidas sin tregua, fue

J nao de tono, posiblemente por 
velocidad exhibida en los co- 
nzos- En la segunda mitad, des

pués de los dos goles materializa
dos en los primeros quince minu
tos, el juego entró en una fase de 
dominio alterno, con un juego des
lavazado, bronco, duro por mo
mentos, con continuos choques, 
una lucha de poder a poder donde 
llevaba las de perder el equipo di
rigido por Gargolla, puesto que 
aunque no le faltaba garra y coraje, 
no inquietaba la meta defendida 
por Pacheco. Espoleado por los dos 
goles encajados y animado por sus 
incondicionales, el Santa Bárbara 
quería, pero no podía; le faltaban 
ideas, era más corazón y amor pro
pio que juego. Llegó el penalty, por 
empujón á Juli dehtro deL área, y 

se vislumbró la posibilidad de lo
grar el empate, pero sólo quedó en 
eso, pues las dos expulsiones mer
maron la moral del «Santa» de tal 
manera que al final incluso pudie
ron haber encajado algún otro gol, 
en los peligrosos ataques, ante la 
superioridad numérica tanto de ju
gadores como en el marcador.

El «Santa» falló
En efecto, el Santa Bárbara ado

leció de profundidad para inquie
tar la meta de Pacheco —sin exce
sivo trabajo, pero seguro cuando 
intervino—, bien resguardada con 
una defensa ordenada, rocosa, pe
gadiza y que daba oportunidades a 
los atacantes locales, aunque Ceju 
—muy luchador y trabajador todo 
el encuentro— bregaba una y otra 
vez sin resultados positivos, al es
tar muy desasistido y no recibir 
balones claros.

En el centro del campo, los visi
tantes, que jugaron con cuatro 
hombres, al incorporarse Porras y 
arrancar desde atrás, creando peli
gro cuando pisaba las inmediacio
nes del área del «Santa», se impo
nían a los desangelados muchachos 
de Gargolla, que hizo lo propio e 
incluyó a Juli para, taponar los 
huecos y reforzar la línea medular. 
Pero ni siquiera esto fue suficiente, 
porque Galván —qué gran partido 
el suyo— y Benito se bastaban y 
sobraban para aprovechar los erro
res del contrario, lanzando —al 
mismo tiempo que creaban y cons
truían continuo juego— a los dos 
puntas que hacían estragos cada 
vez que tenían el balón en sus bo
tas, por la peligrosidad y mordien
te que imprimían a sus rápidas ac
ciones, lo mismo que por la efecti
vidad y vistosidad de su juego de 
ataque, con cambios de juego y 
desmarques continuos.

El Santa Bárbara, por su parte, 
comenzó con ganas, pero a medida 
que fueron transcurriendo los mi- 
nutosse fueron viñieiido abajo, sin 

ideas ni calidad en sus hombres, 
cometiendo muchos errores, lo que 
facilitaba las cosas al conjunto visi
tante. Todo comenzaba por la par
te de atrás, donde Arturo, muy in
seguro y sin coger hueco, no podía 
con Linares —que lo sacaba de su 
sitio y se movía por lugares donde 
el central se veía desbordado—; 
Torán, que acusó la inactividad y 
la falta de partidos, cosa que se vio 
al no subir por el pasillo abierto 
que el planteamiento técnico del 
contrario, con sólo dos puntas, le 
ofreció, sobre todo en la primera 
mitad. En la línea de centrocam
pistas, Briones —muy oscurecido 
todo el partido— apenas si entró 
en juego, mientras que Miguel An
gel y Valentín lo intentaban todo, 
pero todos sus esfuerzos resultaban 
baldú)s,*ya que la tela de araña 
montada por Las Pedroñeras im
pedía cualquier intento de pene
tración; y si esto sucedía, allí esta
ba el capitán del cuadro visitante, 
Jeroni, que se encargaba de abor
tar todo intento, sobre todo por 
alto, donde no tenía quien le in
quietara. Adelante, Canorea, muy 
desangelado todo el partido, tan 
sólo inquietó en un remate que se 
fue al palo, saliendo posteriormen
te fuera. Ante esto, Juli, al cumplir 
funciones de media punta, dejaba 
solo y abandonado a Cejü, que, a 
pesar de sus buenas intenciones y 
continuos cambios de ritmo, no po
día luchar ante la superioridad nu
mérica del rival.

Muy peligroso el conjunto 
visitante

Así, las oportunidades de perfo
rar la meta de Las Pedroñeras eran 
escasas y reducidas a la nada. Ya 
en el minuto 4 avisó Linares con 
un buen remate, después de una 
inteligente jugada, y Benito, seis 
minutos después, cuando solo ante 
Tante, en la mejor oportunidad del 
partido, no logró su propósito.- En 

el minuto 29, Ceju, arrancando 
desde el centro de su terreno y sor
teando los rivales que le salieron al 
paso, cedió a Valentín, que disparó 
desde una buena posición, interpo
niéndose Pacheco y enviando el 
cuero a córner. Esta fue la mejor 
oportunidad del cuadro-local en los 
primeros 45 minutos. Por los visi
tantes, Porras intentó el remate 
antes de cumplirse la media hora 
de partido, y Linares, cumplida ya, 
lo intentó de nuevo, despejando 
Tante. Juli, por el conjunto local, 
cuando se cumplía el tiempo regla
mentario, trató de sorprender 
—sin conseguirlo— al meta visi
tante, disparando desde muy lejos.

Ya en la segunda parte, al poco 
de comenzar, Ceju se encontró con 
un balón suelto, fue agarrado por 
un contrario, pero continuó la ju
gada, disparando y atrapando «in 
ext remis» Pacheco cuando el balón 
le había sobrepasado. Aquí el cole
giado, según comentó al final, dejó 
seguir la jugada, ya que el extremo 
disparó, y en caso de no haberlo 
podido hacer o haber caído habría 
pitado la correspondiente pena 
máxima. Después vinieron los dos 
goles visitantes y, a renglón segui
do, el tiro al palo de Canorea, me
tiendo el pie valientemente entre 
dos defensores. Así se produjo el 
penalty y renacieron las esperan
zas, que se truncaron con las rese
ñadas expulsiones y los últimos es
carceos de los visitantes, que a 
punto estuvieron de alcanzar algún 
nuevo gol, aunque ya el partido es
taba sentenciado a su favor.

En resumen, el Santa Bárbara, 
descentrado, sin ideas, atenazado 
por los nervios y la responsabilidad 
delante de su parroquia, sin poder 
emplear el mortífero contraataque 
de que hace gala fuera del Carlos 
III, según nos refería Gargolla al 
finalizar el encuentro.

Juan Eloy GARCIA 
OROZCO
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Durante la asamblea anual 
de su colegio provincial

Los secretarios 
de Administración 
local apelan 
a la independencia

El Colegio Provincial de Secre
tarios. Interventores y Deposita
rios de la Administración Local 
ha celebrado su asamblea anual, 
durante la cual, aparte de los 
puntos preceptivos del orden del 
día. se debatieron dos cuestiones 
fundamentales centradas en la 
función puramente profesional, 
independiente y objetiva de los 
secretarios y la nueva ley de régi
men local, que no se llegó a hacer 
firme con el anterior Gobierno.

La asamblea, en la que partici
paron unos setenta asociados de 
la provincia, se inició con la cele
bración de una misa en la parro
quia de Santa Leocadia, para 
posteriormente, en el salón de ac
tos de la Diputación, celebrar la 
reunión, al término de la cual tu
vo lugar una comida de herman
dad. Según ha comentado para 
nuestro diario Justo González Vi
vas, presidente del colegio, el or
den del día incluía la lectura y 
aprobación del acta de la sesión 
anterior, una memoria anual so
bre la gestión del colegio, la me
moria de la intervención y la 
aprobación de cuentas, destacán
dose dentro de la mencionada 
memoria los contactos manteni
dos con los grupos políticos con 
representación parlamentaria en 
la provincia sobre el proyecto de 
'ley de régimen local, las gestiones 
realizadas sobre el decreto-ley de 
retribuciones de los funcionarios 
y. la participación en distintos 
cursillos, como los de formación y 
perfeccionamiento organizados 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

En otro orden de cosas y den
tro de una serie de puntos de ám
bito profesional que se suelen de
batir en la reunión anual, se cues
tionó la verdadera función de los 
secretarios, interventores y depo
sitarios, señalando que ésta ha de 
ser puramente profesional, 
objetiva e independiente, sin que 
influya para nada en su actua
ción profesional el grupo político 
que gobierne en cada corpora
ción.

Se destacó, pues, que la profe- 
sionalidad debe ser su verdadera 
función y ésta no puede ser cues
tionada cada vez que cambie la 
política del país.

Por otro lado —según señalaba 
el presidente— se expusieron 
una serie de ideas centradas en la 
necesidad de una nueva ley de 
régimen local, que como recorda
rán fue elaborada por el grupo 
centrista y presentada una en
mienda a la totalidad por el 
PSOE. por Jo cual no salió ade
lante y aún se encuentra en el 
Congreso. Hipotéticamente se 
apuntó que si el nuevo Gobierno 
socialista piensa elaborar ahora 
un nuevo proyecto de esta ley no 
estaría de más mantener una se
rie de contactos con el mismo y 
que ésta se acelerara lo más posi
ble.

Como señalábamos anterior
mente, una vez finalizada la 
asamblea anual, que se celebra 
en la provincia siempre por estas 
fechas, los asistentes celebraron 
una comida de hermandad.

FINCA 
AGRARIA

COMPRARIA ESTIERCOL 
VACUNO 
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Según lo acordado ayer por el comité ejecutivo regional de UCD

El futuro del gobierno regional 
se decidirá con el PSOE y AP

El comité ejecutivo regional de UCD, reu
nido ayer en Guadalajara, dio el visto bueno 
al pronunciamiento hecho por el consejo de 
gobierno del ente autonómico de poner a dis
posición de UCD nacional sus cargos y enta
blar conversaciones urgentes con el PSOE y 
AP para que se encuentre una solución lo más 
razonable posible dentro de la legalidad. Así, 
dicho centro elaboró un amplio comunicado 
en el que explica pormenorizadamente su 
postura y cuyo texto íntegro recogemos a con
tinuación:

«El comité ejecutivo regional de UCD, reu
nido el 16 de noviembre de 1982 en Guadala
jara, tras analizar el acuerdo del Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha del pasado 
día 5 y los últimos resultados electorales, 
adopto por unanimidad los siguientes acuer
dos:

1 ." Reiterar en que la asamblea provisional 
de las Cortes de Castilla-La Mancha fue legal 
y correctamente constituida,en cumplimiento 
de la ley orgánica del estatuto, que publicada 
el día 16 de agosto de 1982 daba como perío
do de treinta días su constitución, teniendo 
como único punto de referencia las elecciones 
generales de 1979.

La tesis sostenida por el PSOE de referir la 
composición de la asamblea provisional a las 
elecciones del 28 de octubre de 1982 habría 
supuesto un incumplimiento del estatuto y 
un vacío de poder del órgano, a pesar de lo 
cual interpusieron un recurso que aún no ha 
sido fallado.

2 .° A pesar de que no hay resolución del 
recurso del PSOE, este partido vuelve contra 
sus propios actos y sin respetar la decisión 
legal toma acuerdo de su órgano regional, 
manifestando que la asamblea provisional 
tiene que componerse con arreglo al resultado

Los toledanos cada vez compramos menos vehículos
En 1973 se matricularon 2.173 turismos más que en 1981

Durante el año 1981 se matricularon en nuestra 
provincia un total de 5.681 vehículos. Lo que equivale 
a decir que durante ese mismo período un número 
similar de vehículos fue adquirido por los toledanos.

De esta cifra la parte más importante corresponde, 
lógicamente, a los turismos, con 3.611, repartiéndose 
el resto entre camiones, autobuses, motocicletas y 
tractores.

En estas listas estadísticas que 
nos ha facilitado la Jefatura Pro
vincial de Tráfico destaca un he
cho claro e importante: desde al 
año 1978 los toledanos han adqui
rido menos vehículos que durante 
los años anteriores. Así es curioso 
comprobar cómo en el año 1978 el 
número de turismos matriculados 
fue de 5.768, frente a los 3.611 del 
pasado año. Sin embargo, donde 
las cifras se han mantenido de una 
manera constante ha sido en los 
camiones, pues de estos últimos 
nueve años la mayor cifra se alcan
zó en 1980, con 1.681 matriculacio- 
nes, habiéndose realizado el año 
pasado un total de 1.643.

A tenor de los datos que estamos 
repasando, es muy significativo ob
servar que el «año de la moto» fue 
durante 1979, con un total de 276 
motocicletas, frente a las 182 del 
año pasado. En cuanto a las cifras 
de autobuses, sus matriculaciones 
habían estado estabilizadas alrede
dor de los diez vehículos durante 
varios años; sin embargo, durante 
1981 dieron el gran despegue y ese 
año se matricularon un total de 25, 
prácticamente la misma cifra que 
durante los años 1977, 78 y 79 en 
conjunto.

Lo que sí ha venido aumentando 
de forma paulativa durante estos 
años es el número de vehículos de 
importación que adquirimos los to
ledanos. Prácticamente durante 
1981 se adquirieron las cotas más

EN EL CENTRO 
DE TOLEDO 

SE TRASPASA 
BAR

RECIEN ESTRENADO

Teléfono 22 20 79

de las elecciones generales del 28 de octubre.
En el mismo sentido se han manifestado 

distintas fuentes de Alianza Popular.
3 ." En reconocimiento de los resultados 

electorales del 28 de octubre y ante la situa
ción de inestabilidad política e ingobernabili- 
dad que se crearía en los órganos de la región, 
y como consecuencia de la clara hostilidad 
manifestada en los medios de comunicación 
por los socialistas a través de sus órganos 
regionales, provinciales y de las personas; te
niendo en cuenta que el Consejo de Gobierno 
así no podría ejercer eficazmente sus funcio
nes y la asamblea provisional no podría adop
tar su mantenimiento con un consejo de go
bierno de cualquier otro partido, en base úni
camente a la defensa de los intereses 
generales de la región y la provisionálidad de 
la asamblea y del Gobierno, este comité eje
cutivo ha decidido entablar conversaciones 
urgentes con el PSOE y AP para operar en 
función de lo mandado en el estatuto.

4 .” Si la asamblea y el gobierno regional 
hubiese procedido directamente de las elec
ciones regionales, UCD de Castilla-La Man
cha nunca hubiese adoptado una decisión de 
este tenor, tal. y como sucede con diputacio
nes y ayuntamientos, pero por las razones 
expuestas, provisionalidad, falta de respaldo 
popular en las elecciones del 28 de octubre y 
con la mirada puesta en el bien de la región, 
ha decidido el presente acuerdo, solicitando 
la urgente convocatoria de las elecciones re
gionales.»

Por otro lado, según manifestaba para 
nuestro diario el secretario regional, Daniel 
Viana Gil, en la reunión se comentaron tam
bién otros dos aspectos fundamentales: el 
análisis pormenorizado de los pasados resul

altas en sus matriculaciones. El to
tal general fue de 286, repartiéndo
se entre 12 camiones, un autobús, 
239 turismos y 34 motocicletas. 
Por el contrario, durante el último 
año no se matriculó ningún tractor 
de importación, cuando durante 
los años anteriores se habían ma
triculado como media uno.

Volviendo a las cifras de los ve
hículos .matriculados en nuestra 
provincia, tenemos que decir que 
las cifras manejadas durante el año 
1981 son inferiores a las de 1973. 
En ese año se matricularon 4.412 
turismos. La explicación de esta 
diferencia tiene dos vertientes por, 
un lado se encuentra la crisis eco
nómica que afecta a los bolsillos de 
los ciudadanos, por lo que cada vez 
cuesta más comprarse un vehículo; 
por otra parte, se encuentra el fe
nómeno sociológico de que durante 
los primeros años setenta, la gente 
que disponía de mayor poder ad
quisitivo se compró sus automóvi
les y aún, cuatro o cinco años des
pués, no se han decidido a 
cambiarlos debido a que se en
cuentran aún en condiciones de 
uso. Estas mismas explicaciones se 
pueden atribuir también al caso de 
las motocicletas, pues hace nueve 
años únicamente se matricularon 
43, mientras que, como ya hemos 
dicho, durante el año 1979 su nú
mero ascendió a 276, disminuyen
do su matriculación posteriormen
te.
....................................... .. ................
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En contra de éstas cifras tene
mos las de camiones, autobuses y 
tractores, que, al ser vehículos des
tinados principalmente al trabajo, 
su desgaste es superior al de los 
turismos, por lo que las cifras se 
mantienen en aumento, aunque 
haya subidas y bajas respecto de 
un año a otro.

En cuanto a la procedencia de 
los vehículos matriculados, aparte 
de los de importación y los de fa-

Con una inversión de 2.100 millones de pesetas

Doscientos mil albaceteños beneficiados 
de las obras de compensación 
del trasvase Tajo-Segura

Según una información publicada en el diario «La Verdad»,de Albace
te, unas cincuenta poblaciones y doscientos mil albacetenses se benefi
ciarán de las obras de compensación del trasvase Tajo-Segura, según 
lo acordado en el último Consejo de Ministros. Esta decisión supone 
para la provincia hermana más de 2.100 millones de pesetas para la 
realización de distintas obras, tales como encauzamientos de ríos y 
ramblas, a fin de evitar nuevas riadas, además de solucionar definitiva
mente el abastecimiento de agua de la capital.

Como decíamos, el Consejo de 
Ministros del pasado viernes tuvo 
sobre la mesa para dar luz verde a 
las leyes dé regulación del régimen 
económico de la explotación de 
acueducto Tajo-Segura. Esta deci
sión supone para la provincia 2.100 
millones de pesetas, que son, en 
definitiva, el producto de unas- lar
gas y laboriosas conversaciones en
tre la Administración, a través de 
la dirección provincial del MOPU 
y ayuntamientos y diputación al
baceteños. Por lo que se refiere a la 
capital, la partida más importante 
está destinada a obras que superan 
los mil cien millones de pesetas. 
Destaca en mucho el- ambicioso 
proyecto de llevar desde el río Jú
car, desde un punto que los técni

tados electorales y el próximo congreso ex
traordinario a celebrar por el partido.

Con respecto al primero, se reconoció el 
desastre electoral del partido centrista, tanto 
a nivel nacional como regional, donde en nin
gún momento se esperaban tales resultados. 
Así, se señaló que aunque UCD regional no 
ha sufrido en ningún momento la crisis que 
padeció el partido a nivel nacional, los electo
res de la región se dejaron llevar por la ima
gen nacional del partido, por lo que el resul
tado fue igual de desastroso.

Por otro lado se informó al comité de la 
convocatoria del próximo congreso extraordi
nario, del que se espera que todos los miem
bros de UCD se manifiesten con entera liber
tad, ya que, según señalaba nuestro interlocu
tor, es la última oportunidad para que el cen
tro se clarifique: «Curiosamente —señalaba el 
señor Viana—, las-personas que provocaron 
la discordia en UCD han sido elegidos por el 
pueblo para que les represente, claro está que 
en otras opciones políticas.»

Asimismo, nuestro interlocutor señalaba 
que la decisión adoptada por el comité ejecu
tivo, plasmada en el comunicado anterior, es 
el resultado de su decisión de velar por la 
región y no de mantenerse atados a sus car
gos, como se ha señalado últimamente: «En
traremos en conversaciones con AP y el 
PSOE para ver la mejor forma de no crear un 
vacío de poder, según se establece legalmente 
en el estatuto, ya que Unión de Centro Demo
crático sólo tiene interés en velar por los inte
reses de la región, y no como se nos ha dicho 
hasta la saciedad, en amarrarnos como sea a 
nuestros cargos.»

El comité ejecutivo estuvo reunido cerca de 
cuatro horas e intervinieron los 24 asistentes.

bricación nacional —que son la 
gran mayoría—, hay otro apartado 
que no. podemos olvidar. Es el de 
los vehículos de procedencia de or
ganismos oficiales. En 1981 se ma
tricularon un total de 31 vehículos 
de esta procedencia. La mayoría de 
ellos fueron turismos, con un total 
de 14, seguidos de motocicletas, 
con 10, y siete camiones. Final
mente, en este mismo apartado de 
la procedencia de los vehículos te
nemos que destacar que en el apar
tado de automóviles de importa
ción el gran salto se produjo curio
samente en el ano 1980, pasándose 
de 52 vehículos en el 79 a 239.

cos tienen que ubicar, el caudal su
ficiente para abastecer a la ciudad 
de agua potable, con lo que se solu
cionaría este problema de forma 
definitiva —los técnicos hablan de 
abastecer a Albacete, sin ninguna 
duda, hasta el siglo XXI— para la 
ciudad.

Pero no sólo la capital, sino la 
provincia albaceteña se beneficia
ría del acuerdo del Consejo de Mi
nistros, y por citar alguna de sus 
localidades podemos señalar Villa- 
robledo, Tarazona de la Mancha, 
La Roda o Almansa. Tema clave en 
los últimos días es la cuestión 
inundaciones, y así los encauza
mientos de las ramblas y los ríos 
constituye un capítulo muy impor
tante de las obras aprobadas.
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A pesar del 
ofrecimiento del CEI

Ningún niño 
de Albacete vendrá 
a estudiar a Toledo

Por el momento no se ha recibi
do ninguna contestación al ofreci
miento realizado por el Centro de 
Enseñanzas Integradas, antigua 
Universidad Laboral, para que 
alumnos de las zonas de Albacete 
afectadas por las inundaciones de 
finales de octubre viniesen a nues
tra ciudad a continuar sus estu- 

'dios.
Este ofrecimiento se realizó en 

su día por la Dirección del Centro 
de Enseñanzas, quien ofreció unas 
veinte o treinta plazas a la -Junta 
de Comunidades para que los ni
ños de las zonas afectadas por las 
inundaciones viniesen a Toledo a 
continuar sus estudios. Este asunto 
fue tratado por la Junta en su con
sejo de gobierno y se escribieron 
las correspondientes cartas a los 
ayuntamientos afectados por las 
lluvias y a las autoridades autonó
micas de Albacete para que hicie
sen la correspondiente divulgación 
de este ofrecimiento. Según nos co
municaron en el día de ayer en la 
Junta de Comunidades, de mo
mento no se ha recibido ninguna 
comunicación al respecto.

Las mismas fuentes que nos in
formaron de la Junta de Comuni
dades nos decían que de momento 
las perspectivas son bastante pesi
mistas respecto a que el ofreci
miento sea seguido por algún 
alumno albaceteño. Concretamen
te, Victoriano Borreguero, que 
acompañó a Gonzalo Payo en su 
visita a las zonas afectadas, nos 
manifestó que los daños se han de
jado sentir más en los campos e 
incluso en las viviendas, pero que 
pensaba que en el tema escolar la 
incidencia iba a ser menor, sobre 
todo porque los alumnos que si
guieran estudios en los centros de 
Albacete capital los.seguirían reali
zando allí, mientras que los de 
otros tipos de estudios, de los que 
actualmente se puedan realizar en 
el CEI, eran posibles realizarlos en 
centros de esta provincia sin que 
las inundaciones hubiesen provo
cado una paralización en los proce
sos educativos.

Mientras tanto, en la Dirección 
del CEI nos manifestaron que ellos 
se habían limitado a realizar el 
ofrecimiento a la Junta de Comu
nidades y de momento tampoco 
han recibido ninguna notificación 
sobre la aceptación del mismo.

Juan Molero, dii

«La Federación de Cajas garantiza 
la autonomía de sus miembros»
«La Caja de Ahorro de Toledo continuará con su política de expansión, aunque de jornia más comedida, 

y en contacto con las restantes de la Federación»
La Federación de Cajas de Aho

rro de Castilla-La Mancha ya es 
una realidad. Tras un largo proce
so de negociaciones, por fin se fir
mó el acuerdo de constitución en 
Cuenca. Juan Molero, director ge
neral de la Caja de Ahorro de Tole
do, ha sido nombrado secretario de 
la misma, y con él hemos manteni
do una entrevista en la que nos 
resaltaba como hecho más impor
tante que esta Federación no im
plica una fusión de las cinco Cajas 
regionales, sino un paso más para 
conseguir una coordinación de su 
funcionamiento.

«Yo creo —nos decía Juan Mole
ro— que hablar de importancia pa
ra la región o para Toledo, concre
tamente, de crearse esta Federa
ción es muy relativo. De hecho, con 
esta firma se ha apoyado la auto
nomía de las distintas Cajas, por lo 
que las diferentes políticas de 
actuación de las mismas seguirá 
siendo igual.»

El señor Molero nos manifesta
ba igualmente que con la creación 
de esta Federación se van a abor
dar la realización de estudios con
juntos de los problemas económi
cos, financieros y sociales de nues
tra región, una mayor información 
y comunicación entre las cuatro 
Cajas, así como conseguir una com
petencia leal entre las mismas.

Vida social toledana

Miguel Angel 
Mellado, padre 
de una niña

Nuestro compañero en las la
bores informativas de YA de 
Toledo Miguel Angel Mellado 
ha sido padre. El primero de 
sus hijos ha sido una niña, que 
recibirá el nombre de María 
Aurora Isabel. La niña pesé) al 
nacer 3,700 kilos y tanto ella 
como la madre, Isabel Mascara- 
que, se encuentran en perfecto 
estado de salud. Desde estas 
páginas deseamos a nuestro 
compañero, a su esposa y a su 
hija toda clase de felicidad y 
parabienes. Enhorabuena.

Juan Molero y José. Manuel Martin Chaves, los dos estuvieron 
presentes en Cuenca para firmar la constitución de la Federación 

de Cajas de Ahorro de Castilla-La Mancha
Otro de los temas importantes 

que esta Federación va a tener que 
afrontar es el panorama económico 
y social de nuestra región. «Al estar 
representadas —nos dijo el señor 
Molero— en esta Federación las 
cinco Cajas de Ahorros regionales y 
tener unos criterios unificados te
nemos que ser el interlocutor váli
do con la Junta de Comunidades 
en materia de las líneas socioeco
nómicas que se vayan a seguir en 
nuestra región.» A este respecto no 

José Manuel de la Vega Torregrosa, 
nuevo magistrado de Trabajo

El «Boletín Oficial del Estado» ha hecho público el nombramiento del 
nuevo magistrado de 'Trabajo de nuestra provincia, el cual ha recaído en 
José Manuel de la Vega Torregrosa. que hasta la fecha desempeñaba la 
misma función en Vizcaya.

Según hemos podido saber, el señor De la Vega no ocupará su cargo 
hasta principios de diciembre, si bien ya ha mantenido con Toledo algún 
contacto telefónico.

Como recordarán, el anterior magistrado de Trabajo era José Malpara
da Moreno, que fue destinado al 'Tribunal Central de Trabajo en Madrid.

podemos olvidar que el estatuto de 
autonomía reconoce entre las com
petencias de la Junta la organiza
ción, régimen y funcionamiento de 
las instituciones de crédito, coope
rativo, público y territorial, Cajas 
de Ahorros y Cajas Rurales.

Nuestro interlocutor nos mani
festaba a este respecto que con la 
Federación no se estaba creando 
un ente nuevo, sino que la integra
ción en la Federación no era más 
que un paso importante nara el pa

norama económico, financiero y so
cial de Castilla-La Mancha.

Uno de los grandes problemas 
con que esta Federación ha nacido 
es el tema de la expansión de las 
Cajas, y más concretamente de la 
entidad toledana. Sobre este tema, 
Juan Molero nos manifestaba lo si
guiente: «Los propios estatutos de 
la Federación manifiestan el más 
absoluto respeto por cada una de 
las diferentes Cajas integradas. 
Concretamente, la política de la 
Caja de Ahorro Provincial de Tole
do seguirá siendo la misma, y en 
nuestro objetivo está el seguir cre
ciendo fuera de nuestras fronteras 
provinciales. Sin embargo, a partir 
de ahora lo tendremos que hacer 
de una forma más comedida y, por 
supuesto, manteniendo unos con
tactos con las Cajas integradas en 
la Federación.»

Finalmente, hemos preguntado 
al señor Molero, como secretario 
de la Federación, por los próximos 
pasos que se han de realizar para la 
firma de la constitución. «En pri
mer lugar —nos^ijo—, yo, como 
secretario, tengo que encargarme 
de dar cuenta a la Confederación 
de Cajas de Ahorros de los acuer
dos tomados y de la creación de la 
Federación; luego, tendremos que 
reunirnos con ellos. Todos estos 
trámites quedarán finalizados en el 
mes de diciembre, y entonces ya 
tendremos que reunirnos los 
miembros de la Federación para 
comenzar a elaborar nuestro calen
dario de trabajo.»

Radio Toledo, 
premiada

Radio Toledo ha sido galardona
da con un diploma de honor en la 
denominación «mejor labor radio
fónica» en el Certamen Internacio
nal Oscar de Oro a la Comunica
ción. Aunque esta emisora no se ha 
presentado al mencionado premio, 
un destacado grupo de oyentes le 
ha otorgado esta distinción. La en
trega del’premio se realizará el día 
16 de diciembre en una cena a cele
brar en un céntrico hotel madri
leño.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, ma

gistrado-juez de primera instancia de 
esta ciudad de Toledo y su partido:

HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con el número 298 
0e 1982 se siguen expediente de dominio a instancia del 
procurador don José Luis Vaquero Montemayor, en nombre y 
representación de DON JOAQUIN DE LA CRUZ GRANADOS, 
mayor de edad, soltero, decorador y vecino de Madrid, sobre 
jnmatriculación del exceso de cabida de la siguiente finca:

«URBANA: Casa en Burguillos, y su calle de San Pedro, 
número uno, antes de la Iglesia, número tres. No consta su 
extensión superficial, pero medida recientemente, se supone 
que tal medición se debió hacer “a ojo de buen cubero”, 
resulta con una superficie de dos mil doscientos ochenta y 
nueve metros cuadrados, compuesta de planta baja y principal, 
solares antes bodega, cuadra, pajar y tres corrales. La superfi
cie edificada es de setenta metros cuadrados, destinado el 
resto a solar y corrales. Linda por la derecha entrando con 
camino de Las Nieves, y con la carretera real; izquierda con la 
plazuela de San Pedro y con casa de herederos de Fernando 
Fernández, y por la espalda con el jardín de Erizo o Arizo». 
Según medición efectuada recientemente por el arquitecto 
técnico don Juan Valverde Soler, resulta que la finca descrita 
tiene una superficie de TRES MIL QUINIENTOS TREINTA Y 
CINCO METROS CUADRADOS; CON TREINTA DECIMETROS 
CUADRADOS.

En dicho expediente se ha acordado citar a las personas 
ignoradas a quienes pudiera perjudicar la inscripción solicitada, 
para que dentro del término de diez días puedan comparecer 
ante este juzgado a alegar lo que a su derecho conviniere, bajo 
apercibimiento de que de no verificarlo le parará el perjuicio a 
que hubiere lugar en derecho.

Dado en Toledo, a 6 de noviembre de 1982.— El secreta
rio.

EDICTO
DON TOMAS GARCIA GONZALO, juez de primera 

instancia número diecinueve de los de Madrid.
HAGO SABER: Que en este Juzgado, y con el número 1.368 de 1978, se tramitan autos de 

secuestro, a instancia del Banco Hipotecario de España, representado por el procurador señor Bruella 
de Piniés, contra Los Almendros del Tajo, S. A., y contra don Jesús María López Davalillo y López 
de Torre y doña María Gloria del Olmo Lucas y don Daniel Plaza Rodríguez y doña María Dolores 
Santos Sorono, los cuatro últimos como titulares registrados de la finca hipotecada objeto del 
precitado procedimiento, en cuyos autos por resolución de esta misma fecha, he acordado sacar a 
pública subasta, por vez* primera, término de quince días y por el precio pactado en la escritura de 
constitución de hipoteca, la finca hipotecada que luego se dirá, señalándose para el acto del remate 
el día QUINCE DE DICIEMBRE PROXIMO Y HORA DE LAS ONCE DE SU MAÑANA, que tendrá lugar 
en la sala audiencia de este Juzgado, advirtiéndose a los licitadores que para tomar parte en el remate 
deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado o establecimiento destinado al efecto el diez 
por ciento, por lo menos, del tipo de subasta que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras 
partes del mismo y que el remate podrá hacerse a calidad de ceder a un tercero.

Que los títulos de propiedad han sido suplidos por la certificación del Registro de la Propiedad y 
que los autos y dicha certificación se hallan de manifiesto en secretaría; donde podrán ser examinados; 
que los licitadores deberán conformarse con dicha titulación y no tendrán derecho a exigir ningunos

Que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes, si los hubiere, al crédito del actor, 
continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la 
resoonsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.

FINCA OBJETO DE SUBASTA
Finca’ 1.9.— Dehesa de pastos conocida con los nombres de MORALEJA Y SEMILLAS, de caber 

toda de trescientas cincuenta y nueve hectáreas treinta y una áreas. Linda, al Norte con el río Tajo; 
Este, la de doña Angela García de la Rosa; Oeste, con la finca de los Padres Dominicos de Ocaña, 
y Sur, herederos de don Manuel García de la Rosa.

Inscrita en el Registro de la Propiedad de Ocaña en el tomo 696, libro 54, folio 240, finca número 
3.986, inscripción octava.

Se hace constar que la finca descrita, sita en el término municipal de Ocaña, se saca a subasta 
por el precio de UN MILLON CIENTO NOVENTA MIL PESETAS (1.190.000 pesetas).

Asimismo se hace constar que expresada finca será rematada en doble y simultánea subasta en 
este.juzgado de primera instancia número 19 de Madrid y de igual clase de OCAÑA (Toledo).

Dado en Madrid, a 13 de octubre de 1982.— El secretario. ,
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En sus respectivas categorías de formas, investigación, esmaltes y murales

Sangil, Padró, Keller y Castellote, 
ganadores del Certamen de Cerámica 
de la Caja de Ahorros

Juan Antonio Sangil, Bernardo Padró, Manuel Keller y Teresa Caste
llote son los ganadores del IX Certamen de Cerámica convocado por la 
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid en cada una de las 
categorías de formas, investigación, esmaltes y murales, respectiva
mente, según el fallo del jurado, que, presidido por Enrique Azcoaga, 
presidente de la Asociación Nacional de Críticos de Arte, se produjo en 
la noche del lunes y que fue hecho público anoche en un acto celebrado 
en la Casa de la Cultura, que precedió a la inauguración de la exposi
ción de los 45 trabajos cerámicos previamente seleccionados por el 
jurado de entre las cerca de noventa obras que habían concurrido a este 
certamen.

En el apartado dedicado a for
mas fue premiada con las 100.000 
pesetas en que consistía éste la 
obra de -Juan Antonio Sangil «Pla
to rajado.,, consiguiendo el accésit 
el trabajo titulado «Volumen 3», de 
Cecilia López; en el apartado de 
esmaltes, el premio, de la misma 
cantidad económica que los restan
tes, fue para «Reflejo metálico», 
presentado por Manuel Keller. y el 
accésit para «Pieza celadón», de Jo
sé Luis Aragón; en el apartado de 
investigación, «Conjunto», de Ber
nardo Padró. fue la obra premiada, 
y el accésit lo consiguió «Escalera», 
de Víctor Erazo. y. finalmente, en 
el apartado de morales, el premio 
fue para el presentado por Teresa 
Castellote y el accésit para el de 
Aurora Adrada. A destacar, entre 
otros' aspectos relativos a este cer
tamen, como el del gran número de 
obras presentadas, la calidad me
dia de todas ellas, que, como decía 
a YA de Toledo el secretario del 
jurado, Amalio Monzón, há sido

«nota a destacar en esta edición del 
certamen».

Dada esta reconocida calidad, 
nos imaginamos que la actuación 
del jurado no fue ni mucho menos 
fácil. Un jurado que estaba com
puesto por el ya mencionado presi
dente de la Asociación Nacional de 
Críticos de Arte, Enrique Azcoaga, 
como presidente; el ex presidente 
de la Asociación Nacional de Cera
mistas, Arcadio Blanco, como vice
presidente, y los vocales Antonio 
Cobos, crítico de arte de YA; Ja
vier Rubio, crítico de arte de 
«ABC»; José Manuel Llácer, direc
tor de la escuela madrileña de ce
rámica Faenza; Jesús García Valdi
vieso, catedrático de Filosofía y 
Estética; Amparo Martín Rueda, 
concejala delegada de Cultura deí 
Ayuntamiento talaverano, y Fer
nando Mora Carrascosa, de la 
Obra Cultural de la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de Madrid, 
organizadora del certamen. El se
cretario del jurado, como ya hemos 
señalado, fue Amalio Monzón.'

Precisamente fue Amalio Mon
zón quien para YA de 'Toledo hizo 
una valoración de lo que habían 
sido notas características e impor
tantes de esta edición, como son la 
calidad de la que antes hemos ha
blado, la ausencia de ceramistas ta
laveranos, que sólo han estado re
presentados por un autor, que ade
más acudió con pseudónimo, y la 
presencia de ceramistas de Puente 
del Arzobispo, que, en opinión del 
señor Monzón, «viene a demostrar 
que en Puente del Arzobispo se in
vestiga y se evoluciona tratando de 
encontrar nuevas soluciones en el 
trabajo de la cerámica». Otra nota 
importante ha sido la desaparición 
del premio especial a la cerámica 
talaverana, que hasta el año ante
rior estaba constituido, aunque en 
las dos últimas ediciones se decla
rara desierto, según acuerdo adop
tado en las jornadas celebradas el 
mes de enero pasado entre los or
ganizadores de la misma y los pro
pios ceramistas talaveranos. El se
ñor Monzón añadió no saber cier
tamente si es que existe un rechazo 
por parte de los ceramistas talave
ranos a este certamen u ocurre otra 
cosa, pero sí espera que con la 
apertura de la Escuela de Artes 
Aplicadas la cerámica talaverana 
cobre un nuevo vigor y se produzca 
un relanzamiento «no sólo a nivel 
artístico, sino también laboral, con 
la creación de nuevos puestos de 
trabajo».
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Le asaltaron en la calle 
y le robaron 30.000 pesetas

Dos robos, un asalto en la vía pública y un accidente de tráfico, cuyo 
balance fue de dos heridos de pronóstico reservado, es el resultado 
negativo de la crónica de sucesos acaecidos en nuestra ciudad en los 
últimos días. Los robos fueron llevados a cabo en una zapatería y en 
una joyería; el accidente ocurrió en la confluencia de la calle de 
Alcaudete con la carretera de Los Navalmorales, y el asalto en la vía 
pública sucedió en la calle Santa Teresa, precisamente enfrente del 
templo de los padres carmelitas. Sólo en uno de estos sucesos cabe 
hablar de heridos, puesto que los dos protagonistas del accidente de 
tráfico hubieron de ser internados en la residencia sanitaria para ser 
atendidos de las heridas que se causaron tras el violento choque de sus 
vehículos.

El accidente ocurrió sobre las 
ocho de la tarde del lunes, cuando 
los vehículos matrículas '1'0-5649- 
I) y (’E-0808-B. conducidos por 
Constantino Uceda Sánchez y 
Agustín Sánchez Martín, respecti
vamente, entraron en colisión, al 
parecer, porque uno de ellos no 
respetó debidamente la señaliza
ción. La colisión fue aparatosa y a 
consecuencia de ella resultaron he
ridos los dos conductores, que hu
bieron de ser trasladados a la resi
dencia sanitaria, en donde queda
ron internados y se les apreciaron 
heridas de pronóstico reservado. 
De cualquier forma, el estado de 
ninguno de ellos reviste gravedad.

En cuanto al asalto sufrido por 
un ciudadano en plena vía pública 
tuvo lugar el fin de semana pasado 
en hora nocturna y su víctima, que 
prefiere permanecer en el anoni
mato, fue abordado por tres indivi
duos, que le exigieron todo el dine
ro que llevaba y que era una sus
tanciosa cantidad: nada menos que 
31.000 pesetas, que fueron el botín 
del asalto. Una vez cometida la fe
choría los autores se dieron a la 
fuga, gozando de absoluta impuni
dad. El suceso tuvo lugar en la ca
lle de Santa 'Teresa, frente al tem

plo de los padres carmelitas.
Y dos rollos: uno, en la zapatería 

Gutiérrez, de la plaza de Santa 
Leocadia. 5. y otro, en el taller de 
joyería de Antonio Sánchez Men
tías, en la calle de Cerería, 30. El 
primero de ellos ocurrió en la ma
drugada de ayer, cuando después 
de forzar la puerta del estableci
miento los ladrones se apoderaron 
de más de veinte pares de zapatos, 
botas y otra clase de calzado, por 
un valor superior a las sesénta mil 
pesetas. La Policía inició rápida
mente las gestiones encaminadas a 
la localización y detención de sus 
autores y, según ha podido saber 
este diario, se está en camino de 
lograrlo en las próximas horas. El 
segundo robo, el ocurrido en el ta
ller de joyería de la calle de Cere
ría, 30, fue el primero en orden 
cronológico. Ocurrió en la tarde del 
domingo. Sus autores entraron por 
varias casas abandonadas que hay 
aledañas al mencionado taller de 
joyería y después de entrar en ésta 
por el tejado forzaron la puerta, 
llevándose varios efectos valorados 
en 30.000 pesetas. De este robo, 
por el momento, no se tienen pis
tas sobre sus autores.

FEPEMTA hace su presentación
de la zonaen varios pueblos

Miembros de la Federación acudirán el día 23 
a la asamblea general

comvocada por
La Federación Provincial de 

Empresarios de Talavera cuenta 
con una apretada agenda para los 
próximos días, en los que tiene 
previsto hacer su presentación en 
varios pueblos de la zona y acudir, 
el día 23, a la asamblea general que 
se celebrará en Madrid, convocada

Nos han contado..
... que los hombres de Alianza Popular en 

Talavera están preparándose ya concienzuda
mente para las próximas elecciones municipa
les por si se les ocurriera a los socialistas 
adelantarlas estilo Calvo-Sotelo con las gene
rales. Pero si esto sucediera, los hombres de 
Fraga en Talavera están sobre aviso y no van 
a ser sorprendidos. Como decíamos, ya prepa
ran las próximas elecciones y buscan y rebus
can el hombre que pueda encabezar la lista 
aliancista para el Ayuntamiento. Los de AP 
confían en el resultado de esta nueva consulta 
electoral y hasta piensan en ver a un hombre 
de AP al frente del Ayuntamiento. Pero el 
problema es encontrar el hombre con la sufi
ciente categoría política, el necesario gancho 
popular y las dotes de líder que encabece esa 
candidatura. De los tres hombres que forma
ban parte de la candidatura de AP al Congre
so, ni Juan Antonio Rivas ni Carlos Arias

quieren optar al puesto, y el tercero, Antonio 
Martín, podría ser quien contara con más 
probabilidades, aunque como decimos se si
gue buscando otro hombre.

... que ante la situación que atraviesa en 
estos momentos el San Prudencio hay cierto 
número de aficionados y simpatizantes de 
siempre del club que vuelven a pensar y a 
soñar con un Sampru independiente de la 
disciplina blanquiazul y se está animando 
una corrieñte en el seno del club que vería 
con buenos ojos esta solución, y hay quienes 
piensan, socios de honor de pequeño número 
en el Sampru, que con un San Prudencio que 
fuera por lo libre se podría hacer una labor 
notable e incluso alcanzar en poco tiempo el 
ascenso de categoría y a la vez cumplir uno de 
los objetivos básicos del club: la formación de 
jugadores jóvenes que aspiren a militar algún

UNIPYME
por UNIPYME, organismo al que 
se ha asociado recientemente la 
Federación talaverana.

El jueves 18, los miembros de la 
comisión informativa de la Federa
ción se desplazarán a Puente del 
arzobispo, en donde, a partir de las 
siete y media de la tarde, manten

drán una reunión con los empresa
rios locales para darles cuenta del 
funcionamiento y fines de la aso
ciación, tal como vienen haciendo 
repetidamente a lo largo de los 
pueblos de la comarca. El día 23 le 
corresponderá el turno al Real de 
San Vicente y el 25 los miembros 
de la Federación se desplazarán a 
Navalcán, con los mismos fines.

El mismo día 23, ocho miembros 
de la asociación empresarial tala- 
verana acudirán a Madrid para 
asistir a la asamblea general organ-

zada por UNIPYME y que se ini
ciará a partir de las once de la ma
ñana. El único punto del orden del 
día, establecido por la asamblea, se 
refiere al «análisis y valoraciones 
de la situación después de las elec
ciones»; la Federación talaverana 
ha recibido esta misma semana la 
comunicación del organismo oficial 
bajo el que se ampara desde hace 
pocos días, y en la misma se invita 
a ocho miembros de FEPEMTA 
para que asistan como vocales a la 
asamblea.

día no en un club ajeno, sino en el Sampru de 
Tercera División. Ese es el sueño. Y a veces, 
aunque pocas, los sueños se hacen realidad.

... que se oye, se dice y se comenta que el 
doctor Azón, director del Centro Nacional de 
Demostración Sanitaria, no va a tardar ni 
mucho ni poco en volver a su tierra aragonesa 
de Huesca, porque según dicen ya se ha mar
chado. Eso es lo que dicen, al menos, pero no 
lo hemos podido confirmar. El doctor Atenza, 
jefe del servicio de Sanidad Ambiental y ac
tual subdirector del Centro, quedaría como 
director en funciones, pero lo que no está aún 
claro es si el doctor Azón perderá su categoría 
de director del CNDS o la seguirá mantenien
do, porque, según se comenta entre el perso
nal del centro, aún podría ocurrir lo segundo. 
De cualquier forma, eso es lo que se dice, 
aunque la solución aún está por llegar.

Un torriqueño, 
autor del Himno 
del Pensionista

Durante esta semana se viene 
celebrando, tanto en el Hogar del 
Pensionista como en la Residencia 
de Pensionistas de nuestra ciudad, 
la Semana de Homenaje a Nues
tros Mayores. Numerosos actos se 
están llevando a cabo tanto en uno 
como en otro lugar y en todos ellos 
con unos protagonistas comunes: 
nuestros mayores, que así tienen 
oportunidad de presenciar espec
táculos y participar en actos festi
vos, a los que habitualmente no 
están acostumbrados. Una de las 
notas más destacadas ha sido la 
grabación radiofónica del Himno 
del Pensionista, que, obra en letra 
y música de un compositor torri- 
-queño, Ramón Avila, ha sido inter
pretado por la rondalla del Hogar 
del Pensionista. La música, evi
dentemente, a través de estas lí
neas no la podemos interpretar, 
pero sí podemos dar noticia de la 
letra, que es la siguiente:

«Pensionista, pensionista./Sé tu 
triste situación./Mientras la vida 
te asista/vive alegre y optimista/y 
no pierdas la ilusión./Si algún día 
tu mundo fue/trabajo, lucha y te- 
són^/hoy descansa dulcemen
te,/reza y vive felizmente/ y alegra 
tu corazón./ Pensionista, pensio- 
nista,/si has superado el pasa
do,/seas trabajador o artista,/hoy 
la paz has conquistado,/y en tu ve
jez o dolor/vive el mundo de colo
res,/que Dios con sus mil amores/- 
te brinda con dulce amor.»

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA 

(TOLEDO)
ANUNCIO

Hasta el día 23 del presente mes de noviembre, y hasta las 
trece horas, se admiten proposiciones para optar a la adjudica
ción de las obras de REPOSICION FIRME Y URBANIZACION DE 
LA AVENIDA DE TOLEDO, en el Negociado 3.° Servicios de la 
Secretaría General, segunda subasta.

El anuncio para esta adjudicación aparece en el «Boletín 
Oficial del Estado» número 271, correspondiente al día 11 del 
actual mes.

Talavera de la Reina, 12 de noviembre de 1982.— El alcalde, 
Pablo Tello Díaz.

Ciento veintiocho mujeres y ciento noventa y siete hombres

Trescientas sesenta y cinco personas, aspirantes 
a once plazas en la Policía Municipal

Ciento veintiocho mujeres y ciento noventa y siete 
hombres, todos ellos en edades comprendidas entre 
los dieciocho y los treinta años, conforman el número 
de aspirantes a once plazas en la Policía Municipal, 
cinco para la sección femenina y seis para la masculi
na, cuyos exámenes de oposición se realizarán próxi
mamente.

La lista provisional de admitidos se hizo pública a 
través del «Boletín Oficial de la Provincia» a primeros 
del mes en curso, y fueron expuestas durante el tiem
po reglamentario en los tablones de anuncios del 
Ayuntamiento para que los interesados hicieran, en un 
plazo de quince días, las reclamaciones que estimaran 
pertinentes. De todas las instancias presentadas han 
sido pocas las rechazadas, y en los casos en que así ha 
sido se debió a que los aspirantes no contaban con la

edad reglamentaria establecida en las bases de oposi
ción. En este momento se realizan desde el Ayunta
miento las gestiones oportunas para formar el tribu
nal, que, según las bases, deberá estar compuesto por. 
el presidente de la Corporación, como presidente del 
tribunal, cuatro vocales —un representante del profe
sorado oficial, el sargento jefe de la Policía Municipal, 
un representante de la Junta de comunidades y un 
funcionario de carrera— y un secretario, con voz, pero 
sin voto. La designación de los miembros del tribunal 
se hará pública por anuncio en el «Boletín Oficial de 
la Provincia» y en el tablón de edictos de la Corpora
ción. Posteriormente se realizarán los ejercicios de 
oposición para la sección de la Policía Femenina, y 
después para la masculina, a los que concurrirán un 
total de 365 personas.
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Mora_________________________________________________________ —

Comienzan los trabajos 
del tercer censo agrario

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
El Instituto Nacional de Estadística es el órgano encargado de 

realizar en todo el territorio nacional el censo agrario referido al año 
agrario 1981-82.

El mencionado Instituto Nacional de Estadística llevó a cabo en 
1962 el primer censo agrario y en 1972 el segundo. Corresponde por 
consiguiente realizar un nuevo censo agrario, en el presente año, según 
dispone el real decreto 607/1982, de 5 de marzo, publicado por el 
«BOE» el 25 del mismo mes.

•Junto a estos imperativos lega
les. los profundos cambios socioe
conómicos producidos durante el 
último decenio en España y en 
particular en el sector agrario, de
terminan la necesidad de la reali
zación del censo agrario, con objeto 
no sólo de cuantificar los cambios 
estructurales habidos, sino tam
bién de establecer nuevas bases 
para el desarrollo de las estadísti
cas agrarias, mediante la inscrip
ción en cuestionarios individuales 
de los datos estructurales de las 
explotaciones agrarias existentes 
en todo el territorio nacional.

Los datos que faciliten los agri
cultores están protegidos por el se
creto estadístico (artículo 11 de la 
ley de Estadística) y no pueden su
ministrarse a nivel individual a 
ninguna persona o entidad, ni si
quiera a la propia Administración. 
Por ello, todo el personal que in
terviene en el censo agrario ha fir
mado una declaración jurada por 
la.que se compromete a guardar 

absoluto secreto sobre el contenido 
de los cuestionarios.

Con el censo agrario de 1982, 
España prosigue su colaboración 
con la política estadística de la Or
ganización de las Naciones Unidas, 
que mediante la agencia para la 
agricultura y la alimentación 
(FAO) patrocina los censos agra
rios mundiales con periodicidad 
decenal.

Por lo que respecta a la pobla
ción de Mora, los trabajos comen
zaron el pasado lunes, día 15, y se 
calcula que su duración será de 
cuatro semanas. Las explotaciones 
agrarias y ganaderas, existentes en 
este término municipal, ascienden 
a la cifra de 1.560.

Estos trabajos se llevarán a cabo 
por nueve agentes censales, utili
zando los locales del Ayuntamien
to, habiéndose establecido el hora
rio de diez a una de la mañana y de 
cuatro a nueve de la tarde.

Previamente, los agricultores re
cibirán en su propio domicilio una 

notificación en la que se indica el 
día y horario en que pueden asistir 
para formalizar su declaración.

Con objeto de facilitar la cum- 
plimentación del cuestionario se 
hace necesario que la persona que 
asista conozca las características 
de la explotación y pueda suminis
trar datos, como son:

— Número de parcelas de la ex
plotación.

— Superficie total y la utilizada 
para cada cultivo, desglosada en 
secano y regadío.

— Superficie que lleva en: pro
piedad, arrendamiento, aparcería, 
régimen comunal y otro régimen 
de tenencia.

— Superficie que puede ser re
gada según el sistema de riego con 
que está equipada. Procedencia de 
las aguas y suficiencia de las mis
mas.

— Número de animales que per
tenecen a la explotación.

— Maquinaria propiedad de la 
explotación o utilizada en ella.

— Número de trabajadores asa
lariados (fijos o eventuales) y no 
asalariados.

Estos trabajos, durante las pró
ximas semanas, se realizarán en la 
totalidad de los pueblos de nuestra 
provincia de Toledo y resto del te
rritorio nacional.

Paisaje de los amplios campos olivareros morachos desde las 
ruinas del castillo de la localidad. (Foto J. Díaz)

___ Sucesos en Toledo y provincia

Herido grave al chocar 
su automóvil con una furgoneta

Durante las últimas horas se ha producido en nuestra provincia un 
único accidente de tráfico, en el que se registró un herido de carácter 
grave. Por otro lado lado, el cuerpo de bomberos municipal ha realiza
do también dos servicios de escasa consideración.

El accidente, según la información facilitada por la Guardia Civil de 
Tráfico, ocurrió á las quince diez horas de anteayer, en el kilómetro 
38,150 de la carretera nacional V, situado en la localidad toledana de 
Casarrubios del Monte, donde un vehículo marca Renault-12, matrí
cula M-1481-BL, conducido por Luis Horcajuelo Ramos, chocó por 
alcance contra una furgoneta marca Ebro, matrícula M-6744-DP, 
conducida por -José Antonio Sánchez Lozano, de veintisiete años. A 
consecuencia de kt colisión resultó con heridas de carácter grave el 
conductor del primer vehículo.

Por lo que respecta a la actuación del cuerpo municipal de bombe
ros. sólo señalar que han realizado dos únicos servicios, uno para abrir 
una puerta en la casa número 11 de la Subida de la Granja y otro para 
cerrar una llave de paso por una avería en la conducción de agua, 
registrada en la avenida de Santa Bárbara.

-------Corral de Almaguer_________________________  

Interesante conferencia-coloquio 
sobre semillas y cereales

Corral de Almaguer. Carlos Martín-Fuertes
En el salón de actos de la cooperativa de Nuestra Señora de la Muela, 

de esta localidad, se celebró una interesante conferencia-coloquio orga
nizada por el gabinete técnico de la Caja Rural Provincial de Toledo, 
en colaboración con el Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos. El 
tema tratado fue «Ventajas de las semillas certificadas e introducción 
de nuevas variedades en cereales». Dicha conferencia corrió a cargo 
del jefe de sección del centro de control del Instituto Nacional de 
Semillas y Plantas de Vivero, José Ignacio Ortega Molina. Previamen
te, el acto fue presentado por Pablo García, también experto en la 
materia.

Cerca de 200,agricultores siguie
ron con interés la conferencia, si 
bien al decir de algunos de ellos el 
tema fue expuesto de forma exten
sa y muy duradera. El tema de las 
semillas, precios y producción de 
éstas fueron los más receptivos pa
ra los presentes. El coste, por ejem
plo, de las semillas RA se vendían 
al precio de 40 ó 50 pesetas el kilo
gramo, si bien dependía en gran 
medida de la casa que lo comercia
lizaba. Las conocidas como R2 se 
vendían a 26 pesetas por kilogra
mo, ya que los costes eran menos. 
Parece ser que en la región caste- 
llano-manchega el lugar donde más 
provecho se había sacado de estas 
semillas era en la provincia de Al
bacete. En la misma parcela, y de 
distintas variedades, se había lle
gado a obtener un 30 por 100 más 
de rendimiento.

Al final hubo un pequeño colo
quio entre los allí presentes y más 
tarde se sirvió un vino de honor y 
unos aperitivos. Todo ello se pro
longó durante tres horas.
Empezaron las obras de 
alcantarillado

Ya comienza a ser realidad una 
de las necesidades más perentorias 

que esta población tenía plantea
da. Nos referimos a las obras ini
ciales y técnicas del alcantarillado, 
que hace escasos días han comen
zado. Los ingenieros y técnicos ya 
han comenzado a medir cotas de 
nivel, obras de apertura, etc., que 
más adelante se convertirán en 
máquinas excavadoras, picos y pa
las... La verdad es que Corral de 
Almaguer es, mejor dicho, va a ser 
uno de los últimos pueblos de los 
grandes en tener este fundamental 
servicio en el tiempo que vivimos.

Como ya se ha dicho en otras 
ocasiones, va a ser íntegramente el 
MOPU quien sufrague los más de 
143 millones de pesetas que costa
rá la obra. Estas van a ser realiza
das por la empresa madrileña Ber- 
nal y Pareja. Según nos ha mani
festado el alcalde, Ramón Martí
nez Lominchar, deben estar 
terminadas en el plazo de año y 
medio, si bien los representantes 
de la empresa han dicho que pue
den hacerlo en poco más de un 
año. Igualmente nos dijo que es 
deseo de la Corporación municipal 
el que todos los obreros no cualifi
cados que se empleen sean de la 
localidad.

-------- Consuegra-------------------------------------------------------

«La Luna de octubre, siete 
lunas cubre», un rayo 
de esperanza para los agricultores

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Sentimos de veras no haber hecho mención el pasado mes de octubre, 

cuando las primeras y beneficiosas lluvias de otoño hicieron su apari
ción, del viejo refrán al que como todos los refranes sobre el tiempo 
los agricultores profesan una credulidad sin posible contradicción: «La 
Luna de octubre, siete lunas cubre.» Sea lo que sea, lo cierto y verdad 
es que ese vaticinio y pronóstico refranero, hay quien lo afirma, se 
cumple matemáticamente.

Y decimos que nos pesa el no 
haber hecho referencia de ello en 
su día para que así nadie nos tilda
se de oportunistas, cuando ya en la 
segunda luna, después de la de oc
tubre, se ha cumplido sobrada
mente el refrán. Este refrán y estos 
viejos labradores, y no tan viejos, 
sitúan a la evolución de la luna de 
octubre como un augurio y un tes
timonio del sistema de nuestros 
planetas, en cuyo proceso rotatorio 
coinciden periódicamente transfor
maciones atmosféricas que, según 
ese proceso, influyen durante de
terminado número de meses en la 
formación de sistemas nubosos que 
vienen a dar la resultante del augu
rio del refrán. Y precisamente es 
en la luna de octubre, pocos días 
después de entrado el otoño, cuan
do esto ocurre. Claro que todo esto 
está refrendado por una serie de 
observaciones de la naturaleza y 
una serie de generaciones que ha
cen posible, por su repetición, con
firmar el aserto. Pero toda esta ex
plicación es preciso que la oigan 
contar a cualquiera de estos cam
pesinos. Para mejor entendimiento 
se la podría «clarificar» de una ma
nera más clara.

La satisfacción en los hombres 
del campo está tan esponjosa como 
la tierra, donde ya han caído en 
esta segunda luna otros 75 litros 
por metro cuadrado y, como tienen 
fe ciega en el refrán, se las prome
ten felices pensando que ya ningu
na de las lunas, contando también 
la de abril, dejará de darles el rega
lo del agua. Por eso no es extraño 
ver, comentar y esperar ios cam
bios de luna para prometérselas 
muy felices. La alegría en el campo 
ha vuelto a renacer después de tres 
o casi cuatro años. Resultados po
sitivos están ya a la vista. Afortu
nadamente se ha podido recoger, 
en excelentes condiciones, la cose
cha de uva; el azafrán, después de 
haber estado remiso a salir por fal
ta también de lluvias, dejó termi
nar la cosecha de uva y afloró opor
tunamente merced al calado y es
ponjeo de la tierra, aunque la 
cosecha no haya sido, al menos por 
aquí, tan buena como se hubiera 

deseado. Después se ha podido em
pezar a sembrar en buenas condi
ciones: lo que se había sembrado 
con anterioridad a las lluvias ya 
está todo nacido, y lo que se siem
bra ahora, con el «beneficio» que 
tiene la tierra, seguirá en inmejora
bles condiciones.

Y quedan también algunos ren
glones que tocar. La uva, como ya 
dijimos en reseña anterior, mejor 
dicho, la vid, tiene ya sus primeros 
y mejores riegos para la futura co
secha del año próximo. Los guijos 
han empezado a coger aguas a 
tiempo para que en ese depósito 
natural del subsuelo se mantengan, 
para que a la vez los manantiales 
den a su tiempo el suministro ne
cesario que aleje, para mucho 
tiempo, el espectro de las restric
ciones de agua. Y, finalmente, por 
si esto fuera poco, está el olivar, 
que pocas veces como ahora habrá 
recibido con mayor beneficio el 
agua, hecho que hará engordar la 
aceituna para que así al menos este 
año, después de varias cosechas 
malogradas, alcance una cosecha 
de «las que merecen», como se dice 
por aquí, con la consiguiente cuan
tía de jornales de recogida, que tan 
bien vienen en la época del invier
no.

En resumidas cuentas, el campo, 
la agricultura y los agricultores de 
momento pueden respirar, salvo 
complicaciones, que «ahí está la 
madre del cordero». Porque todo 
esto a que nos referimos se cultiva 
al raso, al aire libre, y no es fácil 
cubrirlo con una lona ni unos plás
ticos. Sin embargo, vamos a seguir 
observando durante estos meses 
próximos las evoluciones de la Lu
na y los cambios de creciente a 
menguante, y viceversa, a ver si es 
verdad eso de que «la Luna de oc
tubre, siete lunas cubre». Esto es, 
que si la de octubre ha cubierto el 
cielo de nubes y enviado aguas, 
otras siete veces más se repita la 
misma evolución atmosférica. Ha
brá que decirles a los agricultores 
que si es así, «que Dios lo tenga en 
cuenta», porque si no vamos a de
jar de creer a nuestros viejos refra
neros.

—Mazarambroz

Se calcula 
una recolección 
de 400.000 kilos 
de patatas
MAZARAMBROZ 
Jesús Martín

Aunque aún no se ha terminado 
la recolección de las patatas se 
puede decir que el año ha sido bue
no en líneas generales. Se calcula 
en términos aproximados que la 
cooperativa Monte Rosa, de esta 
localidad, almacenará unos cuatro
cientos mil kilos; sin embargo, no 
todo ha sido positivo.

Este año, según comentaba un 
jornalero de esta localidad, la cam
paña ha sido tardía, es decir, que 
se han comenzado a sacar las pata
tas tarde, para lo que es habitual, 
empezando hace unos días y espe
rando finalizar en un día de éstos.

La localidad cuenta con unas 
doscientas huertas, que se trabajan 
por espacio de unas ocho horas, y 
los métodos que se suelen emplear 
son o bien el arado o bien el aza
dón. Los sacos donde se introducen 
las patatas pertenecen a la coope
rativa Monte Rosa, con lo que que
da resuelto este problema. Induda
blemente los métodos que se utili
zan para sacar la patata son muy 
primarios, ya que aún no ha llega
do la mecanización, con el consi
guiente esfuerzo que requiere para 
los agricultores al contar, en la rpa- 
yoría de los casos, con unos medios 
muy precarios para su recolección.

Los jornales que se están pagan
do a los jornaleros alcanzan las 
1.400 pesetas. Este año, como en 
un principio se decía, la cooperati
va de la localidad espera meter 
unos cuatrocientos mil kilos. Esto 
es la consecuencia de que los agri
cultores, al ser un poco míseros a la 
hora de- comprar simientes nuevas 
y abonar el campo conveniente
mente, alcancen unos rendimien
tos muy pobres, recogiendo pocos 
kilos. Además, las simientes que 
utilizan son ya viejas y eso hace 
que al sacarlas no den el fruto ape
tecido, al no estar el campo sufi
cientemente preparado para dar 
altos beneficios;

Lluvias durante el pasado fin de 
semana

Este fin de semana ya pasado, 
las lluvias han aparecido con fuer
za, lo mismo que en otros muchos 
puntos de la provincia. Las lluvias 
iban acompañadas de un viento 
muy fuerte; no obstante, a pesar de 
la fuerza del viento no se han pro
ducido daños de consideración, si
no informar que los pozos de la 
localidad se han llenado, lo cual es 
importante.
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■ CORRAL DE ALMAGUER: OPOSICION PARA UNA PLAZA DE 
GUARDIA DE LA POLICIA MUNICIPAL.— De acuerdo con lo dis
puesto en las bases de convocatoria en oposición! libre para la provi
sión en propiedad de una plaza de guardia de la Policía Municipal de 
este Ayuntamiento, y en cumplimiento de lo acordado por la comisión 
municipal permanente en sesión ordinaria, los solicitantes incluidos 
son: -José María Almagro Martínez Raposo, Miguel Angel Catalán 
Martínez. José Antonio Celemín de la Peña, Narciso Conde Arévalo. 
Ramón Duro Moreno, Manuel Fernández-Clemente Lozano, Angel 
García Palop, Marcelino García-Gaseo García-Ballesteros, Emilio 
González García-Gaseo, Sebastián Lázaro García-Arroba, Francisco 
Javier Lozano Andrade. José Ignacio Martínez Alcázar, Antonio Mar
tínez Pámpadas, Tomás Martínez-Campos Real, Isidoro Muñoz Gon
zález, Angel Oliveros Zafra. Julián Ortiz Arévalo, José Perea Martínez, 
Norberto Real Zarco, Julián Solano Ortiz, Luis Solano Real y Julián 
Domingo Savio leñero Rodríguez.

^_4Ja quedado excluido Miguel Fernández-Cueva Escribano, por so
' brepasar la edad exigida.

■ NORMAS PARA EL TRANSPORTE DE LOS RECLUTAS DEL 
OCTAVO LLAMAMIENTO — I as normas a tener en cuenta para el 
transporte de los reclutas del reemplazo 1981, octavo llamamiento, 
que tendrá lugar en la segunda quincena de este mes, desde sus 

‘ localidades de residencia a la Caja de Reclutas que pertenecen, son: 
que los reclutas que efectuaran los viajes para la concentración desde 
sus domicilios a la Caja a que pertenecen tendrán derecho, desde el 
día que salen de sus casas, al haber, pan y demás devengos reglamen
tarios.

De esta manera, los ayuntamientos facilitarán socorros de marcha 
en proporción al número de comidas que tengan que efectuar hasta su 
incorporación a la Caja, cuyo importe es de 22 pesetas el desayuno. 83 
pesetas la primera comida y 67 la segunda, y que serán reintegrados 
por los GIRES de destino de los mismos. Los reclutas que no precisen 
realizar comida alguna no recibirán ningún socorro.
■ ALCOLEA DE TAJO: APROBADO EL EXPEDIENTE DE CREDI
TO.— El expediente de suplemento de crédito número 1 ha quedado 
aprobado definitivamente dentro de los presupuestos ordinarios y de 
inversiones del actual ejercicio. Así, el presupuesto de inversiones 
asciende, en cuanto a los gastos, a siete millones de pesetas. Y el 
presupuesto ordinario, a 12.537.000 pesetas, mientras que los ingresos 
se cifran en 11.493.462 pesetas.
■ NAVAMORCUENDE: NOMBRADO EL GUARDA JURADO DE UN 
COTO DE CAZA.— A propuesta de José Sánchez Muñoz, presidente 
del coto de caza denominado «Los Parrales», ha sido nombrado por el 
alcalde del Ayuntamiento de esta localidad Alberto Muñoz Yáñez 
como guarda particular jurado, quien desempeñará dicho puesto ex

- elusivamente en el coto de caza anteriormente citado.
■ ACEPTADO EL CREDITO EXTRAORDINARIO Y EL SUPLE- 

AMENTO DE CREDITO EN CAMPILLO DE LA JARA — El Ayunta
miento de esta localidad ha aprobado el expediente número 2 de 
crédito extraordinario y el suplemento de crédito del vigente presu
puesto ordinario, quedando expuestos al público por un plazo de 
quince días, durante el cual podrán presentarse contra los mismos las 
reclamaciones que precedan.

Este acuerdo tendrá el carácte,r de definitivo si no se presentan 
reclamaciones contra los mismos en el período de tiempo anteriormen
te indicado.
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«El hombre de la bicicleta» 
pretende visitar el Polo
MADRIDEJOS
Jesús Mora López

A golpe de pedal ha pasado por 
Madridejos un hombre de cincuen
ta y siete años. Como un Quijote 
más cabalgando en >u bicicleta, a 
la que él denomina .gran expreso 
internacional de pedales... ha pasa
do por esta Mancha que le vio na
cer en Argamasilla, allá por el año 
1925. Lleva cuarenta y cuatro años 
viviendo una hermosa y apasionan
te aventura: recorrer el mundo en 
bicicleta. Hasta ahora ha recorrido 
57 países pertenecientes a cuatro 
continentes; sólo le falta por reco
rrer Oceanía, aunque ha llegado 
hasta Indonesia.

Tuvimos ocasión de hablar con 
él. pero no en Madridejos; de aquí 
se nos escapó con su .gran expreso 
internacional de pedales». Gracias 
a la colaboración de la Guardia Ci
vil de ('amuñas, allí Mantuvimos 
una larga conversación con este 
manchego que. ha aireado el nom
bre de nuestra región por 57 paí
ses.

-¿Cómo se entiende usted en 
las distintas naciones que ha visi
tado desconociendo sus idiomas?

- Muy sencillo — nos respon
de--. Cuando quería comprar, por 
ejemplo, sardinas, dejaba una lata 
vacía y la enseñaba; si era pan lo 
que deseaba mostraba un trozo; si 
agua, la botella vacía. En la India 
recuerdo que lo pasé a base de le
che condensada.

Nos maravilla este hombre. La 
mundología que tiene, la verborrea 
que utiliza, el buenísimo aspecto 
que muestra,

—¿Pero cómo se sufraga estos 
viajes?

— Del dinero que me entregan 
en los pueblos y ciudades que visi
to; en Madridejos he visitado el 
Ayuntamiento y me han ayudado 
con un pequeño donativo. En otros 
sitios son Jos reverendos padres»

Santiago Barberán, con *El gran expreso internnacional» se pa
seó por La Mancha

los (pie me entregan algunos auxi
lios si les queda .verbas».

Su bicicleta es un verdadero 
museo, repleto de banderines, re
cortes de periódicos, bultos, etc.

- ¿Qué lleva usted en su bicicle
ta?

— .El gran expreso internacional 
de pedales» se divide en tres par
tes: anterior, media y posterior. En 
la anterior y media tengo cafetería, 
bar, restaurante, dos mesas plega
bles graduables, cocina, cubo y cu
beta para hacerme la colada, im
permeable, pantalón, cartera de 
herramienta, biblioteca, un museo 
con todos los recuerdos de los dis
tintos países del mundo que he vi
sitado. En la posterior tengo de
pendencias, dormitorio, peluquería 
y barbería.

— ¿Cuánto pesa?
—Con todo, ciento cincuenta ki

los.
Santiago Barberán, con un trozo 

de paloduz en sus dedos, recuerda 
su llegada entre nieve a Andorra, 
en donde un club ciclista le dio un

homenaje. Nos narra las peripecias 
(pie ha tenido que pasar durmien
do entre nieve en la Collada de 
'fosas, en Navacerrada, en los 
puertos de Piedrafita y Manzanal 
y tantísimos otros.

Su afición por el velocípedo se 
inició de pequeño, empezando en 
las carreras de amigos, en bicicleta 
de piñón fijo.

Santiago Barberán, «el hombre 
más famoso del mundo», como él 
mismo se llama, es un hombre poli
facético, poeta, aventurero, equili
brista, peluquero, deportista, tore
ro. Ahora, con su casa-hogar a 
cuestas, mejor dicho, en los peda
les, se dirige a Levante para dar 
conferencias y exponer su museo. 
Con ello pretende recabar fondos 
para los damnificados de esa re
gión en las pasadas inundaciones.

Soledad andante por vocación, 
nómada aventurero de profesión, 
pretende visitar próximamente el 
Polo, pero antes quiere ir a Alasca 
o Siberia en su «gran expreso inter
nacional de pedales» y su pequeño 
museo.

.agenda provincial toledana* ■

___ Toledo, hoy
A LAS J9..!0: 1
•Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 3.) Curso de nuevas 
técnicas de cenia.

EXPOSICIONES
•Galería Selección. ((’/ Puerta Lla
na, 14.) Oleos de Lola Extrema- 
douro. Laborables, de 10 a 1-1 y de 
10 a 20 boias. Festivos, de 12 a 14 
horas.
•Cámara de Comercio. (Plaza de 
San \ Ícente. 1.)- Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.
•Sala de exposiciones de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo. (Pala- 
ció de Benacazón.) - Esmaltes, di
bujos y óleos de Pilar Alonso García 
.V Juan Carlos Alonso García. Labo
rables. de 18 a 21 horas. Inaugura
ron a las 19 horas, hoy.

—Toledo, ayer—
I 17 de noviembre de 1641: Fuñe- . 
¡ surales en Toledo por el carde
’ nal Fernando de Austria.o

El vencedor de Nordlinguen, 
que desde su infancia era ar
zobispo de Toledo, murió en 

, * Bruselas el 9 de noviembre 
de 1641.
Por las dificultades y las dis
tancias no se supo la noticia 
en Toledo hasta el 15 de no

; viembre, fiesta de San Euge- 4 nio, que se celebraba con 
gran solemnidad.
Inmediatamente dispuso el 
cabildo primado que el día 17 
s« dedicara un solamente fu- 
n.®r.aJ en la catedral, que pre
sidió el obispo auxiliar Fran
cisco Maldonado. .
Gomo era el ritual litúrgico 
ue la época de barrocas sun
tuosidades. no faltaron los al
tos túmulos con letreras que 
recordaban el campeón de los 

'^ejércitos católicos en la gue
rra de los treinta años.
t a i Sa^a caP*tular de la ca
tedral se encuentra el retrato 
uei cardenal infante don Fer- 
a3 v ?• de Austria, hermano 

e relipe IV, de marcado aire 
velazqueño.

Clemente FALENCIA

___ Nací m ientos, 
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Estefanía, hija de 
J<»é Moreno V María -Jesús Pino; 
•Julia. Itija de Paltlo (’arniona y Julia 
Fernández; Ricardo, hijo de Castor 
Justo Linares y María del ( armen 
Gáivez; Irene, hija di Manuel Mar
tín y Manuela García de Blas; An
gel. hijo de Emiliano Rivera y Con
cepción Nombela: Carmen, hija de 
Antonio Díaz y Carmen Lago: Rebe
ca, hija de Ángel Ruano y -Josefa 
Fernández; Miñan, hija de \ ictoria- 
no Escolar y Cesárea Ortiz.

Matrimonios: José Miguel Gar
cía-Tenorio Ruiz y Raqueó del. Pra
do Martín; Marcelino Pedro ( erro- 
bles Gómez y Petra del ('armen del 
Castillo García. ,

Defunciones: Lino Fernández 
Hernández, de sesenta años; Pedro 
Martín Torija, de setenta y siete 
años.

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Márxima, 12,6 gra

dos a las 14 horas; mínima. 4,2 gra
dos a las 7.30; a las 13 horas, 10 
grados. Humedad relativa del aire: 
55 por 100. Presión atmosférica; 
725,4 milímetros. El día transcurrió 
con cielo despejado y vientos mode
rados del NE (Noroeste). DATOS 
ASTRONOMICOS PARA HOY:

El Sol sale a las .8.03 horas; se 
pone a las 17.59. Duración del cre
púsculo: 28 minutos. La Luna sale a 
las 9.40: se pone a las l'J.22. Fase 
lunar: luna nueva.

Cartelera------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,45, 8 
y 10,15: «Desaparecido». Mayores 16 
años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4.
Teléfono 223970.)— Descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Orinoco, paraíso del sexo». Mayores 
18 años.

____ Horario , 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.-— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19. •

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18;

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De
10 a 19. „

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol. .
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 / 3.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. a.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00. .
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 221761.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.Taxis (cuesta del Alcázar):
#22 23 96»* Taxis’ (ambulatorio): 28¡16 98

Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 (Xt De 22 a $ horas, llamar al 
91-222 29 51.

_ Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 1ST, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).. 

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos). .

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y

091. .
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73
Renfe: 80 13 88. '
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

___Farmacias
TOLEDO

María Luisa Sánchez de Rivera. 
Avenida de la Reconquista, 14 (has
ta las diez).

Ernesto J. Pérez de Gracia. Calle 
de la Plata, 23 (toda la noche).
TALAVERA

Eduardo Zaragoza García. Cere
ría, 26 (hasta las diez).

María Isabel González Menéndez. 
Carlos García Verdugo, s/n. (toda la 
noche).

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer:

045
 Horario „ 
de trenes

Madrid-To¡edo:7,25 (PJ, 8,fl U), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (í>), 16,30 (A), 17,30* (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150 
58,62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887. .
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Carlos Martínez, tras el 2-0

«Prefiero ganar y 
jugar mal, porque 
estoy harto 
de lo contrario»
Enrique Mateos: «El 
Talavera está mal físi
camente y por eso se 
hundió en el segundo 

tiempo»
Enrique Mateos, tranquilo, re

peinado y dicharachero, atendió a 
¡os informadores al término del 
partido señalando que en su opi
nión cada uno de los equipos se 
había apuntado un período y, por 
lo tanto, el Fuengirola hizo méritos 
para conseguir algún gol. En cuan
to al segundo tiempo dijo que el 
Talavera había estado mal física
mente y ésa había sido la clave, 
puesto que los malacitanos se fue
ron adelante al ver que el respeto 
que les tenían a los blanquiazules 
al inicio del partido no tenía senti
do. De los jugadores talaveranos 
dijo que le habían gustado Quiñi, 
Ayúcar y Quique, añadiendo que 
este último «es un jugador de Pri
mera División■>. «El Talavera —fi
nalizó Mateos— estará al final en
tre los diez primeros, y si nosotros 
conseguimos estar en el puesto 15 
será una hazaña mayor que la de 
ganar la Copa de Europa con el 
Real Madrid.»

Por su parte, Carlos Martínez 
decía estar contento con sus juga
dores. pero no con el público, que 
chilla a su equipo y que cuando no 
salen las cosas llegan hasta el in
sulto personal. Dijo el «mister» del 
Talavera que el primer tiempo ha
bía sido totalmente del Talavera 
porque el rival no existió y que el 
segundo se había jugado mal. «Pero 
prefiero jugar mal y ganar que ha
cerlo bien y perder. De eso ya estoy 
harte», porque con los malos resul
tados al que echan es a mí», sen
tenció Carlos Martínez. Finalmen
te. el «mister» blanquiazul pronos
ticó que el próximo domingo los 
dos puntos de Badajoz vendrán a 
Talavera. Que así sea, por bien del 
Talavera y su afición.

P. A. R.

Se cumplió el pronóstico del derby toledano

El Mora derrotó con 
facilidades al Ocaña

Campo Las Delicias, de Mora, 78.200 pesetas de recaudación.
MORA C. F.: 1, Maeso; 2, Juan; 3, Soto; 4, Juan Francisco; 5, Luis 

Jesús; 6, César; 7, Jiménez; 8, Arroyo; 9, Tequila; 10, Garoz, y 11, 
Fernando. En el segundo tiempo, Soto, por Paquito, y en el segundo 
tiempo, Tequila, por Carlos.

OCAÑA C. F.: 1, Vicente; 2, Rodríguez; 3, Palomino; 4, Juan Angel; 
5, Pablo; 6, García Valcárcel; 7, Ramón; 8, Francisco; 9, Febe; 10, 
Rosado, y 11, Justo.

Arbitró: Rodríguez Torrico, ayu
dado en las bandas por Cañas Al
caide y Cortés Sánchez. Mal. Ex
pulsó a Jiménez.

Goles: Primer tiempo, minuto 3; 
U defensa del Ocaña, Palomino, 
cede un balón a su portero. Este lo 
recibe en situación comprometida 
y el balón se introduce en su pro
pia meta.

Minuto 41: Tequila recibe un ba
lón, previamente rechazado por el 
guardameta y,con tiro por bajo, 
consolida el resultado a favor del 
Mora.

Carlos avisó que estaba 
enfermo y no viajaría

El jugador toledano Carlos no fue a Miguelturra el pasado domingo por 
encontrarse enfermo, según ha asegurado al presidente del C. D. Toledo, 
Félix Rodríguez, y a YA de Toledo el propio interesado. Todos pensába
mos que la culpa de la incomparecencia del libero verdiblanco se debía 
a los gastos de desplazamiento que el club no le había abonado. Cuando 
le preguntamos al jugador si no acentuó esa circunstancia su enfermedad, 
lo cierto es que no lo niega: «Desde luego estoy bajo de moral, los 
resultados influyen, trabajo doce horas y media al día y, claro, si no me 
pagan los desplazamientos... En otras circunstancias posiblemente hubie
ra ido enfermo y bajo de forma.»

Carlos le dijo a Marcial García Arroyo que no se le había pagado, y ést e 
llamó a Loren y le informó que no iba a asistir el jugador por este motivo. 
Marcial se ha metido donde.no le llaman. «Mi cuñado llamó a la casa de 
Félix, que se encontraba de caza, el sábado y dejó recado de que no podía 
ir al partido porque estaba enfermo. El sábado no trabajé y eso se puede 
comprobar», nos dice Carlos, que piensa acudir al entrenamiento de 
mañana.

Respecto a si estaba a gusto en el club, nos dijo que sí, siempre que se 
le pague puntualmente: «Sé que de la ficha de 350.000 voy a cobrar 
200.000, porque ya estoy de vuelta y sé lo que pasa.»

Minuto 47: Nuevamente Tequila, 
tras un precioso avance, lanza un 
impresionante tiro que resulta im
parable. Como algún aficionado di
jo, este es un gol de movióla. Con el 
resultado de Mora C. F., 3; Ocaña, 
0 se llegó al final del encuentro. Un 
testimonio visual del mal momento 
por el que atraviesa el Ocaña. Sus 
jugadores acusan la psicosis de ser 
los últimos en la clasificación y es 
fácil detectar la inseguridad de los 
mismos durante su permanencia 
en el terreno de juego.

Por su parte, el Mora C. F. con

tinúa en un buen momento. Ha si
do un partido fácil, en donde se dio 
buen juego. No obstante, en el mi
nuto 30 de la primera parte hubo 
un momento en donde el Mora es
tuvo un poco contagiado del mal 
juego de su oponente. En el minuto 
28 de la primera parte, a través de 
su jugador Ramón, lanza el Ocaña 
un penalty como consecuencia de 
la falta señalada a Luis Jesús, que 
se lleva el balón con el brazo. Una 
magnífica parada de Maeso anula 
las ilusiones del Ocaña. El señor 
Rodríguez Torrico, árbitro del en
cuentro, procedente de Puertolla
no, cuya minuta de honorarios as
cendió a 12.300 pesetas, sacó tam
bién tarjeta a Tequila y Soto, del 
Mora, y a Pablo, del Ocaña.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA

Carlos ha asegurado que no 
fue a Miguelturra por estar en

fermo

Villacañas, 1; 
Tomelloso, 1.
Empate con sabor 
a victoria

Meritorio empate, que sabe a 
victoria, del Villacañas con el 
Tomelloso en el campo del 
equipo toledano. Tanto es así 
que la directiva ha decidido 
premiar a la plantilla como si se 
hubiera ganado. El campo se 
llenó de público.

Resultado: Villacañas, l; At. 
Tomelloso, l.

Villacañas: García, Vicente í 
(Pablo), Chulé, Kubala, Cruza, 
Alfonso, Gerardo, Paco, Jesús, 
Chachi (Pacheco) y Julio.

At. Tomelloso: Ramón, Lo
ren, Blanco. Joaquín, Amadeo, 
Angel (Bujalance), Roso, Mesa, 
Ricardo, Manrique y Falín.

En el minuto once de la se
gunda mitad el árbitro sacó la 
segunda tarjeta amarilla a Chu
lé. A cinco minutos del final, el 
jugador del At. Tomelloso 
Amadeo fue expulsado.

Partido duro, como se temía, 
el que se jugó en Villacañas. El 
árbitro no vio una agresión de 
Mesa a Chachi, su marcador, 
que hizo una buena labor.

El primer tiempo fue de do
minio del Atlético Tomelloso, 
dedicándose los locales a achi
car balones como podían, sobre 
todo al comienzo. Ricardo con
siguió el gol del equipo visitan
te en la primera mitad.

En la segunda, el Villacañas 
se lanzó al ataque, jugando sin 
hombre libre. Salió Pachico por 
Chachi y tuvo una buena opor
tunidad de marcar. Luego un . 
defensor dio la pelota con la( *-^ 
mano, pero el árbitro no sancio
nó nada. El gol del Villacañas 
fue obra de Pablo, que por la 
derecha aproveché» un error de
fensivo del equipo visitante. 
Durante' la segunda mitad, el 
dominio del Villacañas se in
tensificó. si bien los contraata
ques del Atlético Tomelloso 
eran peligrosísimos.

(*) De este encuentro no se ha 
aportado resultado.

El Comité de Competición ha

Grupo A
C. B. Mora, 31; La Tercia, 51.
Villacañas, 34; Madridejos, 42.
V. Alcardete-Quintanareño (*).
(’) Este encuentro fue suspendido, 

cuando vencía V. Alcardete por 53-4'
(**) Encuentro suspendido por fal

Baloncesto, primera preferente masculina Atletismo

Volvió a perder el Seguros 
Velázquez (91-65)

RESULTADOS 
Grupo l.°

Talavera-EISA (aplazado). 
Fátirna. 63; Caldeiro, 62. 
Calasancio, 64; La Salle, 61. 
Pinto, 50; Banesto, 61.
S. S. Reyes, 57; Pilaristas, 71.
B. Madrid, 91: S. Velázquez, 65.

Grupo 2.°
Torrejón, 89; Guadalajara. 49. 
P. Polígono-Gredos (aplazado). 
P. Cataluña, 86; Cofamco, 60.
Ciencias. 45: El Pardo, 50. '
C. la Estrella. 66; C. Loyola, 52. 
A. Agher-Occidental ().*

CLASIFICACIONES 
Grupo 1.”

J. G. E. P. Pts.
Calasancio......... ,7 .6 0 1 12
Fátirna.............. 6 5 0 1 10
Pinto................. 7 4 0 3 8
Pilaristas........... 6 4 0 2 8
EISA................. 4 3 10 7
Banesto............. 7 3 13 7
Caldeiro............ 6 3 0 3 6
Talavera............ 6 3 0 3 6
La Salle............ 6 3 0 3 6
B. Madrid........ 7 2 0 5 4
S. Velázquez..... 7 1 0 6 2
S. S. Reyes...... 6 0 0 6 0

J. G. E. P. Pts.
Grupo 2."

La Estrella..... .. 7 7 () () 14
Torrejón.......... .. 7 6 0 1 12
P. Cataluña.... .. 7 5 0 •) 10
El Pardo........ ..740 3 8
C. l.ovola....... .. 7 4 0 :•>
Guadalajara.... .. 7 4 0 8
Cofamco.......... .. 7 3 0 4 6
Gredos G........ .. 6 2 0 4 4
Occidental.........620 4 4
A. Agher......... .. 6 1 0 5 2
P. Polígono..... .. 6 1 0 5 2
Ciencias.......... ..710 6 2

decidido dar por ganador al Pila
ristas, en su encuentro con el Fáti- 
ma. por el tanteo de 2-0. aduciendo 
incomparecencia del Fátirna. Ade
más de los aplazados hoy, se en
cuentran aplazados de otras jorna
das los encuentros:

EISA-Pilaristas.
La Salle-Banesto. 
Caldeiro-EISA.
Corta, muy corta fue la actua

ción de los equipos toledanos en la 
séptima jornada de la primera pre
ferente masculina, debido a la falta 
de árbitros, que obligó a aplazar 
los encuentros Pitman Polígono- 
Gredos Gilmar y el Talavera-EL 
SA. Pero, pese a ser corta, tampoco 
ha sido productiva, ya que el único 
equipo, el Seguros Velázquez, no 
ha podido sacar nada productivo 
del aparentemente fácil campo del 
Basquet Madrid. Los toledanos 
acusaron mucho la dureza de sus 
contrarios, muy consentida por los 
ártitros, y no supieron adaptarse a 
la realidad del partido, siendo 
fuertemente derrotados.

En el grupo primero, esperadas, 
aunque muy apretadas, victorias 
del Fátirna y Calasancio, que en su 
jornada anterior ya habían conoci
do la derrota por primera vez, si 
bien es verdad que el primero no 
ha caído derrotado en la cancha. 

■ Dos victorias forasteras, la del Ba
nesto en Pinto y la del Pilaristas 
en S. S. de los Reyes, la primera 
sorprendente, si bien es verdad 
(pie el Banesto lleva unas jornadas 
muy centrado, como lo demuestra 
que en la pasada jornada acabara 
con la imbatibilidad del líder Cala
sancio.

El grupo segundo tuvo unos re
sultados normales, ya que el Torre
jón, P. Cataluña y Cafés la Estrella 
son muy superiores a sus rivales 
dominicales, igual que le ocurre a 
El Pardo, en relación con su rival 

Ciencias, último de la tabla y equi
po muy flojo. El Cafés la Estrella 
sigue invicto y sólo el Torrejón y 
Parque Cataluña parecen poder se
guir su ritmo.

El C. B. Talavera no fue avisado

Como ya informábamos en nues
tra edición del domingo pasado, el 
partido de baloncesto que debía 
enfrentar al C. B. Talavera y al 
A. I. S. A. de Madrid en nuestra 
ciudad no podía llevarse a cabo por 
falta de árbitros que dirigieran el 
encuentro. Sin embargo, los juga
dores del Talavera no supieron na
da al respecto hasta el lunes, y sólo 
pudieron enterarse a través de la 
información que daba nuestro dia
rio, ya que ningún organismo ofi
cial se encargó de avisarles con la 
debida antelación.

, A causa de esta notificación, los 
jugadores del Talavera se presen
taron en el polideportivo a la hora 
correspondiente, sorprendiéndose 
paulatinamente al ver que ni el 
equipo contrario ni los árbitros ha
cían acto de presencia, por lo que, 
pasada una hora, optaron por 
abandonar el recinto, creyendo que 
les serían concedidos los dos pun
tos del encuentro por incompare
cencia del equipo contrario.

Puestos en contacto con el en
trenador del C. B. Talavera. Igna
cio Rivera nos dio cuenta de su 
asombro ante estos hechos sin 
.apuntar ningún responsable con
creto, ya que de la Federación To
ledana les aseguraron que habían 
intentado localizarlos por teléfono 
para avisarles del tema. Sin embar
go, según manifestaba nuestro in
terlocutor, en adelante no contra
tarán árbitros de Toledo, ya que 
consideran que los de Madrid, que 
cobran lo mismo por los desplaza
mientos, vienen realizando un tra
bajo mucho más positivo que los de 
Toledo.

El Ayuntamiento de Toledo ayuda al trofeo CAT
Por error, en nuestro artículo del pasado viernes sobre el cuarto trofeo 

CAT, que se celebra el próximo día 21, entre los organismos oficiales que 
apoyan al club atletismo de Toledo no apareció) el Ayuntamiento de 
Toledo, que sí lo hará, y en un capítulo importante. Recogemos el sentir 
del CAT, que lamenta la antedicha omisión.

Baloncesto. Campeonato provincial

En sénior dominan 
Alijares y La Tercia
En juveniles, muy fuertes Navarro y Quintanareño

LIGA SENIOR

CLASIFICACION
Grupo A Gi upo B

J. G. E. P. Ps. J. G. E. P. Ps.
La Tercia ........ 1 10 0 2 Alijares .......... . 1 1 0 0 2
Madridejos ...... 1 1 0 0 2 Torrijas .......... . 1 1 0 0 2
Villacañas .......  10 0 1 0 Navahnorales . . 1 0 0 1 0
C. B. Mora ...... 10 0 1 0 D. España ..... . 1 0 0 1 0
S. D. Ocaña .... 0 0 0 0 0 Sonseca ......... . 0 0 0 0 0
\ . Alcerdete .... 0 0 0 0 0 C. B. Navarro . 0 0 0 0 0
Quintanareño ... 0 0 0 0 0 Talavera ........ . 0 0 0 0 0

LIGA JUVENIL MASCULINA
Resultados Clasificaciones

Polígono-CEI (*).  J, G. E. P. Ps.
Quintanareño, 101; La Tercia, 33 C. B. Navarro . 1 1 0 0 2
C. B. Navarro, 112; Young Shop, Quintanar ....... . 1 1 0 0 2

47. La Tercia ....... . 1 0 0 1 0
Descansa: C. Moprica. Young Shop .... . 1 0 0 1 0

(*)  Este encuentro fue suspendido Polígono ........ . 0 0 0 0 0
al no poder jugar el CEI los fines CEI ................ . 0 0 0 0 0
de semana. Moprica ........ . 0 0 0 0 0

Grupo B
D. España, 15; Alijares. 79. 
Sonseca-C. B. Navarro (**).  
Navahnorales, 54; Torrijos, 58.

i falta de diez minutos por la lluvia, 

a de árbitros.

donde.no
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El Quismondo, líder
RESULTADOS DE LA NOVENA JORNADA

Paz Santa Cruz, 0; Quismondo, 1.
Calera, 2; Santa Olalla, 1.
Bargas, 3; Velada, 1.
Alberche, 1; Almorox, 1.
Valmojado, 1; Cadalso, 1.
Aldea del Tresno, 2; Noves, 2.
Santa María-Chapinería (no arbitran al Chapinería).
Descansan: Mejorada y Portillo.

CLASIFICACION

Quismondo ........
Santa Olalla .......
Cadalso ..............
Santa María .......
Valmojado ..........
Noves .................
Portillo ..............
Aldea del Fresno 
Bargas ................
Almorox .............
Paz San Cruz ....
Velada ................
Alberche ............
Calera ................
Chapinería ........
Mejorada ...........

Comentario de la jornada

— Los discípulos de Jesús Ro
dríguez (Gento) están dispuestos a 
no desprenderse del liderato en lo 
que les resta de competición. El 
domingo, en el encuentro de rivali
dad vecinal, se impusieron a los 
siempre difíciles jugadores del Paz.

— ¡Ya empezamos con la con- 
flictividad! El. Colegio Castellano 
de Arbitros ha decidido no mandar 
árbitros, ni para fuera ni para en 
casa, a los madrileños del Chapine

ría. La decisión, desconocemos aún 
los motivos, se nos antoja capricho
sa e incoherente porque con ella se 
perjudica al resto de los equipos.

— Valmojado y Cadalso hicie
ron tablas; Alberche y Almorox 
también se repartieron los puntos 
en juego. Para no ser menos, en la 
madrileña villa de Aldea del Fres
no el titular y el Novés saldaron su 
encuentro con empate.

— En Bargas, los veladinos de 
Gonzalo se vinieron para la villa de 
vacío. El resultado final de 3-1 pa
ra los locales no admite discusión 
posible de igualdad o mala suerte.

— El Calera, del que enviamos 
información de su encuentro con el 
Santa Olalla, parece haber resurgi
do de sus propias cenizas. Hablan 
los presentes de que no entendían 
la mala posición en la tabla de los 
de Julio por lo demostrado ante los 
del Buenavista.

I. RODRIGUEZ

C. D. Calera, 2;
Santa Olalla, 1

Campo de deportes de Calera, 
terreno de juego en buenas condi
ciones para la práctica del fútbol, 
público correcto.

C. D. Calera: Jesús, Reyes, Bien- 
ve, (Víctor) Carlos, Pepe, Alfredo,

Segunda Regional. Grupo VIII

EL Madridejos consiguió 
un punto en Ciudad Real
Demasiados incidentes dentro y fuera del campo

En el encuentro de Segunda Re
gional VIII Grupo, celebrado el pa
sado domingo en Ciudad Real, el 
Madridejos obtuvo un valioso posi
tivo al empatar a uno con el J. O 
•C. Pilar. Los goles los consiguieron 
Baraona, en el minuto ocho, y 
Aguirre, de penalty, nada más ini
ciarse el segundo tiempo. No hubo 
calidad de juego. Lo que sí hubo 
fueron demasiadas incidencias.

El partido estaba anunciado que 
se iba a celebrar en el campo de 
hierba del Manchego. Los jugado
res del Madridejos iban prepara
dos con tacos metálicos, pero mi
nutos ames de empezar se les co
municó que se jugaría en terreno 
de tierra. El encuentro empezó 
veinticinco minutos más tarde de 
a hora prevista porque no encon
gaban banderines para los Unieres. 
No habían preparado banco para

GRUPO Vil

J. G. E. P. F. C. Ptos.
8 6 1 1 18 7 13 (7
9 5 1 3 23 17 11+ 5
8 4 2 9 13 6 10 4 2
7 4 í) T 15 11 10
7 3 1 3 20 13 9 f 1
7 3 1 3 14 10 9+1
7 3 3 2 20 12 8
8 3 2 3 11 14 8
7 3 1 3 15 14 7—1
8 3 1 4 11 15 7-1
8 2 2 4 10 15 6
9 2 2 5 10 16 6-2
8 o 2 4 9 13 6-2
7 2 í 4 16 22 5-3
7 2 0 r 12 9fj 4-4
6 (5 3 3 7 14 3-3

destacado
paso a más, que es lo más impor
tante, porque al final, en estos par
tidos lo que tiene que reinar es la 
deportividad, que al final es lo que 
triunfa. Enhorabuena para los lo
cales y a seguir demostrando ¿i esa 
gran afición que respalda al club 
que representáis que cuando se 
quiere se consiguen las cosas y 
cuando no...

Antonio HERNANDEZ 
ALCAIDE

Grupo XI: El Villanueva 
logró un importante triunfo

Campo: Estadio municipal de 
Villanueva de Alcardete. Poco pú
blico, tarde fría y terreno de juego 
en malas condiciones por las re
cientes lluvias. C. F. Villanueva, 1; 
C. D. Esquivias, 0.

C. F. Villanueva: Jorge, Serna, 
Adrián, Angel, Juanjo, Pascual, 
Eugenio, Santi, Julián, Agenjo, Ga
rrido (Quique).

C. D. Esquivias: Romero, Váz
quez, Eloy, Díaz, González, Prado, 
Francisco, Alonso, Martín, De Die
go, Agreda.

Arbitro: Martín Martín. Bien, 
sin complicaciones.

Goles: Minuto veintidós de la se
gunda fase, gol de Angel al trans
formar una falta fuera del área vi
sitante.

El C. F. Villanueva alcanzó una 
victoria corta, pero merecida, ante 
un conjunto flojo en la delantera, 
pero muy ordenado en la defensa. 
Los locales realizaron un partido 
vistoso, donde el empeño y la lucha 
constante de todos sus hombres 
sirvió para lograr un resultado que 
podía haber sido más abultado. El 
Villanueva jugó con varios hom
bres que en anteriores encuentros 
no habían jugado, entre ellos Pas
cual. que reaparecía en Villanueva 
y que fue el auténtico motor de 
todo su equipo junto con Juanjo, 
que realizó un gran partido en la 
parte de atrás, que es donde él sa
be jugar. En resumen, corto resul
tado ante un débil contrario, y es 
de destacar que los alcardeteños 
deben ir jugando cada vez más al 
fútbol.

Santiago CASTILLO

EnBolaños

El dominio 
del Sonseca le llevó 
a la victoria (1-3)

El Bolañego fue derrotado en 
casa por el Sonseca, un equipo 
que fuera puntúa, pero que ¿in
te su afición deja mucho que 
desear.

Resultado: Bolañego, 1; Son
seca, 3.

Por el equipo toledano juga
ron: Martín, David, Flores, 
Ochoa, Jorge, Miguel, Pedro, 
Julián (Jesús), Pepe (Teófilo), 
Rojas y Verdugo. Fueron expul
sados él jugador sonsecano Flo
res y el bolañego Enrique, por 
agresión de éste y respuesta de 
aquél.

El dominio del Sonseca se 
extendió durante todo el parti
do. El primer gol visitante llegó 
al minuto de juego, al rematar 
Pepe un balón. Empataría el 
Bolañego tras el lanzamiento de 
un penalty, rechazado por Mar
tín a córner. De este saque de 
esquina, tras nuevos rebotes, el 
interior izquierda local marca.

A cinco minutos del final de 
este partido, de penalty, por 
derribo a Rojas, Pepe vuelve a 
marcar. Terminada la primera 
mitad, el decorado no cambio 
en la segunda, donde el domi
nio del Sonseca fue abrumador, 
pero el remate nulo; los refuer
zos del equipo toledano se están 
haciendo esperar demasiado, 
según el entrenador, Carlos Ba
rroso. Vázquez es muy posible 
que pueda alinearse con el Son
seca el próximo día 27.

A cinco minutos del final, de 
penalty, consiguió el gol tran
quilizador el Sonseca, pero Ba
rroso se empezó a oler el empa
te del Bolañego. Al final, por el 
resultado, acabó contento.

Grupo XI

Acertamos: El Navalcán 
perdió en Cebolla 
su imbatibilidad
Resultados de la novena jornada

La M;Ha, 3; l.anzahita, 2.
Cebolla. 1; Navalcán, 0.
Gamonal. 2; Alcaudete, 1.
Cuevas, 4; Villarejo, 2.
Castillo, 0; Arenal, 0.
Oropesa, 1; La Zona, 1 (suspendido en minuto 45).
Descansaron Carpió, Bernuy y San Esteban.

CLASIFICACION

La Mata ..........................................
Castillo ............................................
Navalcán .........................................
Gamonal ..........................................
La Zona ...........................................
Alcaudete ........................................
Carpió At.........................................
Oropesa ...... ....................................
Cuevas .............................................
Arenal .............................................
l.anzahita ......... *............................
Villarejo ..........................................
Bernuy ...................................... ......
Cebolla...........................................
San Esteban ...................................

J. G. E. F. G. P. Ptos.
7 5 1 1 15 6 11+3
8 5 2 1 18 9 11+3
8 4 3 1 15 10 11 + 3
7 4 o 1 15 8 10 + 4
6 4 1 1 12 7 9 + 3
8 3 1 4 24 20 7 + 1
7 3 1 3 17 14 7—1
8 2 3 3 16 16 7-3
8 3 1 4 15 18 7-3
6 9 1 3 14 11 6
8 3 0 5 12 17 6
7 2 1 4 22 19 5-1
6 2 1 3 14 20 5-1
7 2 1 . 4 5 18 5-3
7 0 1 •5 5 21 1—5

Cebolla, 1; Navalcán, 0

Campo de Cebolla, en buenas 
condiciones, aunque algo blando; 
tarde espléndida y aceptable en
trada.

Cebolla: Vicente. Rafa. Antonio, 
Félix. Matías, ('arlos, Fernández 
(Bodas), Julián, Manuel. Celes y 
Rubio (Brígido). <

Navalcán: Javi, Pedro, Chuchi, 
Tomillo, Carrasco, Sena, Alfredo, 
J. Manuel. Segundo (Jesús), Sobri
no y Cesítar.

Arbitro: Señor Dionisio Delgado. 
En su línea de no querer compli
carse en las jugadas dudosas; su 
actuación fue correcta, si exceptua
mos el flagrante penalty sobre 
Chuchi, que no sancionó.

Gol: Minuto 80. El error en la 
entrega de un defensor es aprove
chado por Manuel para batir a Ja
vi.

No mereció, aunque resulte tó
pico, la derrota el C. D. Navalcán, 
pese al equipo de circunstancias 
que presentó en Cebolla. Su domi
nio fue total durante ciísi los no
venta minutos de juego, pero la es
casa habilidad de sus hombres 
puntas, para rematar en los metros 
finales, y el error en el gol, que les 
dio la derrota, fueron los condicio
nantes para venirse de vacío de un 
recinto, el de Cebolla, que en bue
na lógica es fácil para cualquiera 
de los equipos de arriba de la tabla. 
Cesítar y Tomillo fueron los más 
destacados visitantes y Manuel, 
Celes y algunos hombres de la de
fensa, a los que, les sobró algo de 
dureza, los más destacados de los 
locales.

Gamonal, 2; Alcaudete, 1 .

Campo: Municipal del Pozo 
Nuevo. Terreno de juego en bue
nas condiciones. En una tarde pri
maveral. 150 espectadores presen
ciaron el encuentro.

Gamonal: Requena (1), Carrasco 
(1). Quiqui (2), Andrés (1), Santos 
(1), Chuchi (1), Manzano (0), Co- 
rrochano (1), Chiquero (1), Tomás 
(1) y Jesús (2). Bernardo (0) susti
tuyó a Manzano.

Alcaudete: Antolín (1), Angel 
(2), Pablo (2), José (0), Antonio 
(1), Salva (2), Benito (1), Montes 
(1). Alonso (0), Talavera (1) y Bo
das (0). Farelo (0) entró por Bodas 
y Moreno (1) por José.

Arbitro: Señor Fernando Falen
cia; su labor fue buena hasta el 
minuto 75 de juego, en el que con
cedió un gol en el que se hizo clara- 
mente falta al portero local; ¿i par
tir de ahí mostró taha de autori
dad. ya que debió mostrar alguna 
tarjeta par;» calmar un poco lo> 
ánimos de algunos jugadores. Go
les: 1-0: Minuto 15. -hígada indivi
dual de I omás. que deja । i balón 
para (pie ¿Me marque. 2 <i; Minuto 

43. Corre Jesús muy bien por su 
banda, centra y Chiquero manda a 
la red. 2-1: Minuto 80, centro des
de la derecha que intenta atajar 
Requena y lo consigue, pero es em
pujado por un delantero, que le in
crusta en la portería.

Comienza el partido con domi
nio del Gamonal hasta que consi
gue su primer gol, tanto que parece 
que relaja a los jugadores locales y 
convierte a los visitantes como do
minantes del encuentro durante 
varios minutos, pese a que el con
junto local consigue un segundo gol 
en un contraataque. El segundo 
tiempo fue más aburrido, pese a 
que al conseguir ilegalmente el gol 
el Alcaudete se calientan los áni
mos.

Carlos GOMEZ

Grupo XVI: El Almaguer goleó a 
la Santa Cruz (5-2)

Campo: Estadio La Salle. Algo 
embarrado por las recientes llu
vias. Poca afluencia de espectado
res, que dejaron en taquilla 7.800 
pesetas. Resultado; Almaguer, 5; 
La Santa Cruz (Cuenca), 2.

Almaguer: José, Molero, Mase- 
na, Isidoro, Marconi, Vicente, Pa
blo, Nito, Benito, Ramiro, Angel. 
(Jesús por Angel y Angel por Vi
cente.)

La Santa Cruz: Adán, Tolosa, 
Rubio, Carriego, Miguel, Leandro, 
Anastasio, Saiz, Nazario, Fuentes, 
José.

Arbitro: Antonio Chaves Alva
rez. Bien en líneas generales, ya 
que no influyó en el resultado.

Goles e incidencias: 1-0. Gol del 
Almaguer, que logra Ramiro a la 
salida de un córner. 1-1. Gol de La 
Santa Cruz: Balón sobre la porte
ría -local, el portero cree que va 
fuera y se lo traga. 2-1. Minuto 30, 
nuevo gol de Ramiro, de un gran 
tiro cruzado. 3-1. Nuevo gol de Ra
miro en el minuto 44, de un fuerte 
disparo. 4-1. Minuto 80, nuevo gol 
de Ramiro, de tiró cruzado. 5-1. 
Vicente logra un bonito tanto des
pués de una serie de rechaces. 5-2. 
Se juega ya el minuto 90, y debido 
a un mal entendimiento entre el 
libre y el portero corraleño, los 
conquenses logran el segundo tan
to.

Gran partido jugado por el Al
maguer. que parece embalado ha
cia los primeros puestos de la ta
bla. En general jugó bien todo el 
conjunto. s¡ bien habría (pie desta
car de manera especial a Ramiro, 
autor de cuatro goles. Por el con
junto de Alberca de Záncara desta
có José. Con los dos puntos de este 
partido y con tres encuentros me
nos disputados, el Almaguer pasa a 
ocupar uno de loij primeros pues
tos, con positivos.

Carlos MARTIN-FUERTES

Miguel, Lázaro, Gorito, Félix, 
(Luis) Torralbo.

Santa Olalla: Santacruz, Raúl, 
Rozas, Ventura, Carmelo, Emilio, 
Flores, Juanjo, M. Angel, (Santia
go) Alfonso, Carlos.

Goles: Este encuentro tuvo el si
guiente guarismo, 0-1. Minuto die
cisiete de partido, fallo colectivo de 
la defensa local, bien aprovechado 
por Alfonso, que adelanta a su 
equipo en del marcador. 1-1.Minu
to sesenta y tres, falta al borde del 
área visitante, Lázaro centra a la 
misma cabeza de Carlos, que co
necta un gran testarazo. 2-1. Minu
to ochenta y ocho de partido, cór
ner que sacan los locales y nueva
mente Carlos lleva el balón al fon
do de las mallas.

-Arbitraje: Señor Félix Torrijos 
Fuentes, bien en líneas generales, 
pasó desapercibido del encuentro, 
no influyó en nada en el resultado.

Comentario: Partido de la jorna
da en la tarde dominical el dispu
tado entre Calera y Santa Olalla, 
donde los locales han vuelto a 
practicar ese fútbol fuerza, con po
ca calidad técnica, pero efectiva; la 
parroquia.de los locales salió pero 
que muy satisfecha del esfuerzo de 
los chicos, todos en general, la nue
va incorporación, Alfredo, demos
tró tener dotes de un gran jugador, 
muy luchador e incansable, como 
todos sus compañeros en general.

Los visitantes, muy confiados 
por la mala situación en la tabla de 
los locales, vieron como sin hacer 
nada del otro mundo se llevaron 
un resultado muy corto por lo visto 
y desarrollado en el campo, pero 
son cosas del fútbol, en donde se 
encuentra el factor suerte, y es lo 
que tuvieron los visitantes, lo me
jor también la gran deportividad 
entre jugadores, tuvo roces, como 
es normal en un partido, pero no 

los jugadores suplentes. El terreno 
de juego estaba sin vallas, encon
trándonos los Unieres entre los es
casos espectadores.

En el terreno de juego, el prota
gonista fue el árbitro y el juego 
duro. El colegiado, señor Rey, mos
tró tarjeta roja a Menaza y Bara- 
hona, y amarilla a Emilio, Baos, 
Chico y Arenas, del J. O. C. Pilar 
todos ellos, y a Aguirre, del MadrL 
dejos.

Los equipos presentaron las si
guientes alineaciones:

J. O. C. Pilar: Rafa, Rodrigo 
(Baos), Chico, Emilio, Barahona, 
Arenas, Casio, Barahinca, Lumbre
ras, Menaza y Ernets.

Madridejos: Guerra, Filo, Ten
dero, Antonio (García), Angel Luis, 
Sevilla, Poli, Aguirre, Francisco 
José, Urbano, Albo y Luis.

parroquia.de
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Si no se dan urgentes 
respuestas a su crisis 
económica

La Junta de Gobierno 
de la residencia 
amenaza con el cierre 
paulatino del centro
Hoy, una comisión del 
centro sanitario se reúne 
con el director general del 
Insalud

Una comisión de la -Junta de go
bierno de la residencia sanitaria 
Virgen de la Salud se entrevistará 
hoy con el director general del In
salud, en Madrid, para analizar la 
crítica situación económica que 
atraviesa el centro toledano. Los 
resultados de esta reunión serán 
expuestos a los trabajadores del 
centro en una asamblea que se ce
lebrará mañana a las dos de la tar
de.

Según hemos podido saber de 
fuentes bien informadas, en la últi
ma Junta de gobierno, celebrada el 
pasado sábado, se acordó) que una 
comisión formada por un represen
tante del comité de empresa, un 
representante de los jefes de servi
cio, otro de los ATS, un miembro 
de la Junta de gobierno, el perito y 
el director del centro se desplaza
rán hoy a Madrid para mantener 
una entrevista con el director gene
ral del Insalud, en la cual se le 
expondrá la difícil situación econó
mica que at raviesa la residencia sa
nitaria. Esta situación, que se hizo 
patente el pasado mes en el retraso 
sufrido en los pagos de honorarios, 
está repercutiendo también en el 
material disponible en el centro, ya 
que la falta de dinero impide hacer 
efectivos los pagos a los proveedo
res, y éstos, en consecuencia, tar
dan en servir nuevos pedidos. Así 
pues, la necesidad de una amplia
ción de créditos es cada vez más 
urgente, y en este sentido se man
tendrá la entrevista con el director 
general.

Por otra parte, en la menciona
da reunión de la Junta de gobierno 
se decidió que si el próximo día 28 
de noviembre no se ha recibido una 
respuesta positiva a estas necesi
dades, se verían obligados al cierre 
ordenado del hospital. A pesar de 
lo grave de tal afirmación, ésta, al 
parecer, se ha realizado únicamen
te como un pasaporte urgente para 
que la comisión toledana sea reci
bida en Madrid y no para llevarla 
a cabo en último extremo.

Por otro lado, el comité de em
presa en la asamblea, a celebrar- 
mañana viernes, informará a los 
trabajadores de las conclusiones 
sacadas de la reunión, así como de 
los últimos contactos mantenidos a 
nivel de partidos políticos. Al pare
cer, por distintas fuentes se han 
informado de que la situación cre
diticia del hospital toledano es 
bastante más grave que la que se 
padece en otros hospitales españo
les, siendo ya el próximo gobierno 
socialista el encargado de solucio
nar el tema. En este mismo senti
do, un portavoz del comité de em
presa nos comentaba que los socia
listas, tras su toma de poder, 
comenzarán a hacer las gestiones 
oportunas para habilitar créditos 
extraordinarios, pero es muy difícil 
que éstos estén disponibles a fecha 
30 de diciembre, por lo que la paga 
correspondiente a ese mes aún está 

. en el aire.
' Por último, sólo señalar que la 

concentración diaria de las once de 
la mañana ante el despacho del di
rector no se está realizando esta 
semana y será en la mencionada 
asamblea de mañana donde se de
cidirá si continuarla o no.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
- lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Si bien el consumo de los toledanos ha decrecido

Las reservas de nuestros pantanos, 
menores que el año anterior en estas fechas

Mientras en los últimos días las 
lluvias torrenciales registradas en 
distintas zonas del país han causa
do tristeza y desolación, los panta
nos que abastecen nuestra ciudad, 
en contraposición, se encuentran 
con menos reservas que las exis
tentes el año anterior en esta mis
ma época del año, si bien es preciso 
destacar (pie el consumo de los to
ledanos también ha decrecido con
siderablemente. Según manifesta
ba para nuestro diario Angel Rosa, 
concejal delegado del servicio en el 
Ayuntamiento, de momento no 
existe peligro de restricciones, pero 
los ciudadanos deben mantener el 
espíritu de control que ha permití 
do no tener que llegar a medidas 
extremas.

Haciendo uso de las clarificado
ras cifras cabe señalar, por lo que 
respecta al pantano del Guajaraz, 
que a fecha 15 de noviembre de 
1981 estaba en la cota 598,36, lo 
que en metros cúbicos de agua sig
nifican 12.189.395, mientras en esa 
misma fecha este año se encontra
ba en la cota 594,70, lo que supone 
8.902.491 metros cúbicos de agua.
Por lo que se refiere al Torcón, 
siempre utilizando como referencia 
las mismas fechas, en 1981 el nivel 
de agua se encontraba a 8,80 me
tros de las compuertas, lo que su
ponía en metros cúbicos de agua 
1.337.152, y en el presente año está 
a 11,25 metros, con lo cual contiene 
632.000 metros cúbicos de agua.

Otro aspecto fundamental que 
puede ser igualmente clarificador 
es el tema consumo, y así, mientras 
en noviembre de 1981 llevábannos 
consumidos un total de 7.651.865 
metros cúbicos de agua, en este

__ La instantánea del día

Un autobús bloqueó 
la calle de las Armas

La subida de la Cuesta de las Armas es uno de los puntos negros de 
la circulación toledana. Llegando a Zocodover, casi siempre hay que parar 
el vehículo y esperar. En la mañana de ayer este problema se agravó. El 
autobús número 24 de la empresa municipal, que cubre el tramo entre 
Zocodover y el polígono, se quedó averiado en plena entrada a Zocodover. 
Naturalmente se produjo un gran atasco, y entre dos agentes de la Policía 
Municipal se encargaron de habilitar como podían la calle. La verdad es 
que no lo hicieron mal, pues el paso de la calle se hizo de forma alternati
va. Una vez pasaban unos cuantos coches que subían a Zocodover y otras 
lo hacían los que bajaban. Así se mantuvo el tráfico hasta que el «masto
donte» amarillo fue retirado. La avería del autobús no nos puede sorpren
der, como vehículo que está sometido a estos percances, pero si añadimos 
que la calidad de los «buses» toledanos deja mucho que desear, no es dej 
extrañar que percances como éste no ocurran más a diario.

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO

año han sido 6.987.376 los metros 
gastados. Por poner un ejemplo, se 
puede apuntar que desde 1979 los 
toledanos hemos entrado en una 
curva descendente a la hora de 
consumir el líquido elemento, ya 
que en ese año se llegó práctica
mente a los diez millones. ’

No obstante, y a pesar de que 
nuestras reservas son menores que 
las del año anterior, el señor Rosa 
se mostraba optimista, dado que 
los arroyos y manantiales que 
abastecen los pantanos se encuen

EN EL CENTRO 
DE TOLEDO 

SE TRASPASA 
BAR

RECIEN ESTRENADO

Teléfono 22 20 79 

tran en una situación óptima y su 
tierra está lo suficientemente es
ponjosa para, aunque sea en pe
queñas cantidades, comenzar a 
verter en el Guajaraz y el Torcón 
sus preciadas aguas: «Las últimas 
lluvias registradas —señalaba—, 
aunque no han aumentado las co
tas de nuestros pantanos, sí han 
sido muy beneficiosas para los ria
chuelos y arroyos que los mantie
nen, y de ahí que, por pequeñas 
que sean las cantidades que se re
gistren hasta ahora, ellas reviertan 
casi íntegramente en los menciona
dos pantanos».

Por otro lado, nuestro interlocu
tor hacía una mención muy espe
cial a la concienciación ciudadana 
que hay al respecto y señalaba que 
los toledanos son cada día más 
conscientes de la importancia del 
tema y se autocontrolan a la hora

Mientras siga en plan transitorio y provisional

García Tizón considera 
aue el Gobierno regional 

ebe ser institucional
Alianza Popular considera que 

es necesario establecer, las negocia
ciones precisas con la UCD para 
que el vacío de, poder no se produz
ca en nuestra región tras los últi
mos acontecimientos políticos que 
han llevado a UCD a tomar la deci
sión de abandonar sus cargos al 
frente del Gobierno autonómico.

En este sentido se expresaba en 
la mañana de ayer Arturo García 
Tizón, presidente de AP en nues
tra provincia, quien nos manifesta
ba que su partido estaba dispuesto 
a asumir las responsabilidades que 
le correspondiesen en la nueva 
constitución de la asamblea provi
sional de Castilla-La Mancha. La 
postura de su partido, en conversa
ciones mantenidas con otros gru
pos políticos, según nos dijo García 
Tizón, es evitar que el vacío de 
poder se produzca. Igualmente nos 
manifestaba que mientras que la 
situación de esta asamblea sea 
transitoria y provisional, lo ideal 
sería llevar a cabo en nuestra re
gión una política neutral y que al

FINCA 
AGRARIA

COMPRARIA ESTIERCOL 
VACUNO 

Directamente a ganadero 
Teléfono (927) 55 10 00 

del consumo: «Las campañas de 
mentalización que se hicieron el 
año pasado han tenido ya sus fru
tos y además de forma abundante, 
ya que afortunadamente los tole
danos cada vez comprenden mejor 
la importancia de las reservas na
turales. Para demostrarlo sólo es 
preciso examinar detenidamente 
las cifras de consumo, que, en con
tra de llevar una tónica ascenden
te, van descendiendo cada día más, 
y, por lo tanto, el fantasma de las 
/estricciones, de momento, han de
saparecido».

En último lugar sólo señalar que 
este autocontrol ciudadano en el 
consumo también es beneficioso 
para su propio bolsillo, máxime 
con las nuevas tarifas de agua que 
ya se han establecido y de las que 
les hemos dado cuenta en anterio
res ocasiones.

frente de la misma se encontrase 
un Gobierno institucional.

Otro de los temas tratados en 
nuestra conversación con el recién 
elegido diputado de AP fue el tema 
de los diez millones de pesetas que 
deberá pagar cada diputado de la 
coalición AP-PDP que abandone 
su cargo de diputado. Arturo Gar
cía Tizón nos decía lo siguiente: 
«Esta cuestión me parece más de 
ética personal de cada diputado, 
que un problema de cifras. Me pa
rece justo que si un señor abando
na el puesto para el que ha sido 
elegido, que renuncie a su escaño, 
pero que no se pase a otro grupo 
parlamentario, como ya ha ocurri
do. Si se produce esto último creo 
que es justo que el señor que aban
dona realice una compensación a la 
coalición por los gastos que se han 
tenido para su elección, por eso la 
cifra de diez millones y la postura 
adoptada me parecen totalmente 
justas.»

Finalmente, Arturo García Ti
zón nos manifestaba que la estruc
tura del partido en Toledo va a 
sufrir una remodelación, en virtud 
de los acuerdostomados el pasado 
lunes en Madrid por la Junta di
rectiva nacional. Según el organi
grama elaborado, nueve secretarías 
generales adjuntas y una tesorería 
general compondrán el andamiaje 
de la nueva estructura de AP. Gar
cía Tizón nos dijo que ya se había 
reunido la Jlinta directiva provin
cial para adecuar la estructura del 
partido en Toledo a las nuevas es
tructuras nacionales.
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Para paliar los daños de las inundaciones

La Junta de Comunidades concede 
veinticinco millones para Albacete

Sucesos__________________________________

Aparece un joven apuñalado 
en un campo de labor

A las siete de la tarde del martes, el juez instructor de Ocaña acudía 
al punto kilométrico 94 de la carretera 402, que va desde el término de 
Tembleque a Villacañas. Su misión era levantar el cadáver de un 
hombre que había aparecido muerto a unos sesenta metros de la 
calzada, dentro de un campo de labor. El cadáver había sido descubier
to fortuitamente por un campesino que estaba por sus campos y se 
encontró con la desagradable sorpresa del cuerpo sin vida.

El Consejo de Gobierno de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha acordó en su sesión de 
ayer conceder una subvención de 25 millones de 
pesetas para paliar en lo posible las pérdidas por las 
últimas inundaciones en la provincia de Albacete. 
Esta cantidad es la máxima autorizada por la ley, ya 
que la Junta de Comunidades no puede aprobar 
subvenciones por encima de la referida cifra.

El Consejo de Gobierno de la Junta de Comuni
dades se ha reunido ayer, bajo la presidencia de 
Gonzalo Payo, en el palacio de Fuensalida, con 
asistencia de todos sus consejeros. Como primer 
punto del orden del día se analizó la situación crea
da en Albacete por las recientes inundaciones, acor
dándose conceder, como queda dicho, una subven

ción de 25 millones de pesetas.
Seguidamente, el Consejo de Gobierno valoró las 

resoluciones tomadas por el comité ejecutivo regio
nal de Unión de Centro Democrático en su reunión 
del pasado día 16 en Guadalajara, acordándose fa
cultar al presidente de la Junta para que continúe 
su contacto con los representantes del Partido So
cialista Obrero Español, Alianza Popular y UCD a 
fin de preparar la transmisión de poderes a los 
partidos mayoritarios.

Finalmente, cada consejero presento un balance 
de la situación de sus respectivos departamentos y 
de los asuntos pendientes.

El próximo Consejo de Gobierno se celebrará el 
día 29 de noviembre en el palacio de Fuensalida.

Buen humor y anécdotas varías, características de! rá/e

Parte de la tuna universitaria 
regresó de su periplo americano

El periplo americano de parte de 
los componentes de la tuna univer
sitaria de Toledo ha terminado. 
Atrás han dejado, como ellos mis
mos nos decían, el pabellón toleda
no muy alto y hacia adelante les 
espera su tarea diaria de estudian
tes que compartirán y alternarán 
con sus actividades de tunos. El 
viaje, que dio comienzo el 4 de oc
tubre, los ha llevado a conocer 
nuestra homónima y querida Tole
do (Ohio), además de Washington, 
Nueva York y otros múltiples luga
res. El sueño americano de estos 
ocho componentes, no obstante, 
está siendo continuado por el resto 
de sus compañeros que no regresa
rán a sus hogares hasta el mes de 
abril.

El viaje de nuestros tunos ha te
nido, pues, una doble vertiente, los 
que hacían un intercambio cultural 
con Toledo (Ohio) y el resto que 
cumplían un contrato conseguido 
para actuar en los institutos ameri
canos. Los primeros han estado en 
las lejanas tierras poco más de un 
mes y a su vuelta YA de Toledo se 
ha interesado por su experiencia. 
Según nos comentaba Pepe Botín, 
alias «el Marqués», según el arge 
«tunil», desde su llegada hasta el 
día 11 estuvieron en Nueva York 
actuando en calles y restaurantes 
con un éxito, al parecer, arrollador, 
participando el mencionado día 11 
en el desfile de la Hispanidad. *

Poco después partían hacia To
ledo (Ohio), donde el comité inter
ciudades los recibía con todo tipo 

EDICTO
Don Joaquín Delgado García, magistra

do-juez de primera instancia de esta 
ciudad de Toledo y su partido:

HAGO SABER: Que en éste de mi cargo, y con el número 
572 de 1982, se sigue expediente de dominio a instancia de 
don Luis Pinel Justo, mayor de edad, casado con doña Belinda 
Bodas Muñoz, administrativo, y vecino de Toledo, sobre reanu
dación del tracto sucesivo interrumpido, respecto de la siguien
te finca urbana:

«Una casa situada en esta ciudad de Toledo y su calle de 
Santa Isabel, marcada con el número veinticuatro moderno, 
hoy veintidós, que tenía otra accesoria marcada con el número 
uno, también moderno, del Callejón de Córdoba, las cuales, 
unidas, forman una sola finca, que linda por la derecha, salien
do, con la casa número veintiséis moderno de la calle de Santa 
Isabel, donde forma fachada lateral, y por la izquierda y espal
da con el Callejón de Córdoba, donde está la fachada posterior, 
y por delante con la repetida calle de Santa Isabel, a la que 
tiene su fachada principal. Mide toda la finca una superficie de 
doscientos treinta y cuatro metros setenta y siete centímetros 
cuadrados, y consta de planta baja, principal y segunda.»

En dicho expediente se ha acordado citar para que dentro 
del término de diez días puedan comparecer ante este juzgado 
a alegar lo que a su derecho conviniere, bajo apercibimiento de 
que de no verificarlo les parará el perjuicio a que hubiere lugar.

a) Como titular registral a doña Encarnación Reborido Fer
nández y doña Manuela Carmen Pañizo Reborido, cuyo falleci
miento ha sido alegado y no acreditado, y en su caso a sus 
herederos o causahabientes desconocidos, y además como 
personas de quienes procede la finca.

b) Como titular catastral a los herederos o causahabientes 
de don Tomás Pañizo Palacios.

c) A las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la 
inscripción solicitada.

Dado en Toledo, a seis de noviembre de mil novecientos 
ochenta y dos.— El secretario.

-..-....  .. i------ .----- ' • ■ ____________ -L.___________

de honores y, así, se iniciaba un 
programa agotador con actuacio
nes en varias universidades, gran
des almacenes e, incluso, en mu
seos. Por cierto que tuvieron la sor
presa de actuar en el mismo museo 
donde se presentaba la exposición 
de El Greco, que se celebró meses 
atrás en Toledo y Madrid.

Hacia el día 21 nuestros univer
sitarios se trasladaron a Washing
ton, donde llegaron, incluso, a gra
bar un programa para una emisora 
de habla hispana.

Pedro Heredero, alias «leona»; 
José Santillana, «Papaya»; José 
Antonio Menor, «Visconti»; Carme
lo Alberca, «el Guapo»; José Perre
ro, «Potasio»; José Antonio Sán
chez Cano, «Pechín»; Rafael Pue
bla, «el Mosqüi», y Pepe Botín, «el 
Marqués», han sido partícipes, en 
su inolvidable viaje, de múltiples 
anécdotas, entre las cuales, por lo 
insólito, cabe destacar la ocurrida 
en una actuación de Toledo, en la 
que «Pechín» tenía tal ímpetu al 
mover su bandera con el escudo 
toledano que ésta se desprendió, 
causando el consiguiente susto de 
propios y extraños. Aunque tam
bién es digno de destacar que 
nuestros protagonistas, tal vez in
fluidos por el sistema americano, 
se dedicaron a vender posters de su 
tuna al precio de cinco dólares, 
cantidad considerable si calcula
mos la tremenda subida sufrida 
por el dólar.

Los tunos aparecen ante el car
tel de bienvenida que se les 

ofreció en Toledo (Ohio)

Semana Internacional de Homenaje a Nuestros Mayores

En la residencia de pensionistas de Toledo, 
las fiestas durarán veinte días

En la residencia de pensionistas 
de la Seguridad Social de nuestra 
ciudad no se andan por las ramas, 
y ahora, cuando se está celebrando 
la Semana Internacional de Home
naje a Nuestros Ancianos, los in
ternos y miembros del hogar de 
pensionistas toledano han progra
mado sus fiestas para unos diecio
cho o veinte días. Naturalmente no 
todos los días van a estar de feste
jos, pero han realizado una progra
mación lo suficientemente amplia 
para que en estos días el aburri
miento sea la nota discordante.

Los actos comenzaron el lunes 
pasado con la celebración de una 
misa y un aperitivo. Ayer por la 
tarde los pensionistas disfrutaron 
de una verbena y hoy podrán asis
tir a una conferencia médica, en la 
que se abordarán, preferentemen
te, los temas relacionados con la 
prevención de determinadas enfer
medades que hacen estragos en la 
tercera edad, como puede ser la 
hipertensión.

Todos los festejos preparados 
han sido elaborados por la Junta 
de gobierno de la residencia y no se 
ha preparado ningún programa, si
no que se ha realizado una lista de 
las diferentes actividades previstas 
en estos días, por lo que es proba

SE TRASPASA 
LOCAL COMERCIAL
situado en el centro de TOLEDO, a unos 50 metros de la 
plaza de Zocodover. Superficie total, 50 m2 en planta, 
disponiendo de sótano de 20 m2. Dotado de sistemas de 
seguridad ANTIRROBO. Ideal para oficinas de seguro, 

gestoría, despacho profesional, etc.

Precio del traspaso: 
1.000.000 de pesetas

Los interesados pueden dirigirse a

TELEFONO 22 17 17 de TOLEDO
o por escrito al

APARTADO 167 de TOLEDO

El cadáver se encontraba indo
cumentado y presentaba una puña
lada en el cuello y un corte profun
do en el pecho, producido por un 
arma punzante y cortante. Su pri
mera descripción era de la de un 
individuo de unos veinticinco años, 
con pelo y ojos castaños, barba lar
ga y 1,66 de estatura. Posterior
mente el cadáver fue identificado 
como Jesús Porras Moral, que 
efectivamente tenía veinticinco 
años y era hijo de Manuel y Purifi
cación. El asesinado era natural y 
vecino de la localidad conquense 
de Tresjuncos, de la cual se había 
ausentado el pasado día 13.

Las diligencias oportunas para 
esclarecer este caso se están llevan
do a cabo por el Juzgado de Ins
trucción de Ocaña, donde en la 
mañana de ayer se nos manifestó 
que ya se estaba investigando con 
varias pistas, que podían llevar a 
esclarecer este extraño suceso.

En otro orden de cosas, y conti
nuando con la crónica de los suce
sos ocurridos en las últimas horas 
en nuestra provincia, tenemos que 
señalar que en la localidad de Dos- 

Las verbenas es algo de lo que más le gusta a los pensionistas. En 
nuestra foto, una celebrada anteriormente

ble que algunos de los actos cam
bien de día o incluso se sustituyan 
por otros. En esta línea podemos 
añadir.que está prevista una actua
ción de. la Coral Toledana en la 
residencia, pero aún no se ha con
cretado.

A parte de la verbena realizada 
en el día de ayer hay prevista otra 
más para el sábado de la semana 
que viene; para este próximo habrá 
una actuación de los grupos de co- 

barrios ha sido recuperada una fur
goneta Ebro, matrícula CR-4796- 
C, cargada con ropas de vestir, va
loradas en 1.400.000 pesetas. Este 
vehículo es propiedad de Antonio 
Sánchez Migallón, vecino de la po
blación ciudarrealeña de Manzana
res. La mencionada furgoneta le 
fue sustraída de la puerta de su 
domicilio durante la noche del 12 
al 13 de este mes.

Finalmente tenemos que reseñar 
el único accidente de importancia 
que ha tenido lugar en las carrete
ras de nuestra provincia. El mismo 
se produjo, a las siete menos diez 
de la tarde del martes, en el kiló
metro 2,700 de la carretera local 
36. El turismo R-12, M—6859-V, 
conducido por José Luis Hinojosa 
Rey, de veintitrés años, alcanzó al 
ciclista Félix Gómez Jerez, de se
senta años. A pesar del accidente 
ninguno de los implicados resultó 
con heridas de importancia, pues el 
conductor del vehículo resultó ile
so, mientras que el ciclista tuvo 
que ser atendido de heridas de pro
nóstico leve.

ros y danzas de Consuegra. Con 
todas estas fiestas, los pensionistas 
realizan una magnífica labor tera- 
peútica: no sentirse inútiles ni aca
bados. Ellos se encargan de organi
zado y sobre todo disfrutan y apro
vechan al máximo esas horas de 
alegría. Con esta mentalidad no es 
de extrañar que se haya preparado 
también - una fiesta infantil, que 
posiblemente tenga lugar el próxi
mo día 28. Esta fiesta ha sido pen
sada para que los ancianos puedan 
disfrutar con sus nietos. Hay pre
visto un concurso de disfraces de 
los niños y alguna actuación de un 
grupo de teatro infantil o guiñol.

Otro de los grandes actos de es
tos días será la excursión que se 
realizará a Madrid. Aún no se ha 
determinado su fecha, pero sí el 
programa: por una parte, la visita a 
la exposición que se está celebrado 
en la capital de España sobre el 
genial Murillo; por otra, una asis
tencia al teatro. El director del 
centro nos manifestaba que de mo
mento no se ha determinado qué 
obra sería la elegida, y nos indica
ba: «Nosotros asistimos a los tea
tros nacionales, ya que son subven
cionados; entonces habrá que ver 
un poco cuál es la programación; 
bien podría ser algún espectáculo 
de zarzuela o una obra de teatro de 
las que exhiban en estos locales, 
siempre que sea accesible para la 
mayoría de los pensionistas.»

Mientras los actos se irán des
granando día a día, la rutina diaria 
de los juegos de salón: mus, domi
nó, tute, billar, cinquillo, bris
ca, etc., perderán el calificativo que 
antes le dimos y se convertirán en 
un apasionado campeonato del que 
luego saldrán los mejores jugadores 
de cada especialidad. Este es otro 
de los grandes orgullos de los pen
sionistas, saberse el mejor en algo.
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Jomada laboral, dedicación exclusiva y prolongación de jornada fueron los puntos polémicos 

El PSOE no dio su brazo a torcer y su propuesta 
sobre los sueldos de los funcionarios quedó sobre la mesa

El pleno del Ayuntamiento talaverano, reunido el pasado martes bajo 
la presidencia de José Lurueña por ausencia del alcalde, que sigue 
gozando de vacaciones, decidió dejar sobre la mesa el séptimo punto del 
orden del día la aplicación del real decreto sobre retribuciones 
complementarias— al no llegar a un acuerdo los portavoces de los 
grupos de UCD y PSOE y prosperar finalmente la postura del PCE, que 
por boca de su portavoz, Julián González Esteban, había adelantado la 
abstención de su grupo en la votación por considerar que la propuesta 
que se debatía, presentada por el PSOE, tenía defectos de fondo y 
forma e incluso podría entrar en ilegalidad al no contar con el informe 
previo del propio comité de personal.

La decisión de dejar el tema so
bre la mesa pendiente de estudio 
durante esta semana para tratar de 
llevarlo nuevamente a pleno el pró
ximo día 30 se adoptó tras un rece
so solicitado por UCD, que en 
principio el presidente concedió 
para diez minutos y que se prolon
gó durante más de cuarenta y que 
concluyó) cuando el portavoz de 
UCD. Ángel del Valls, volvió al sa
lón de plenos y significativamente 
le dijo al portavoz comunista, se
ñor González Esteban: «Hazme la 
propuesta, que acabo a tortas con 
éstos.» El acuerdo, por lo que se 
vio, no podía llegar.

Los puntos de desacuerdo entre 
UCD y PSOE eran dos primordial
mente. Angel del Valles los explicó: 
la indefinición de lo que se enten
día por horario laboral y el tema de 
la prolongación de jornada. En la 
propuesta socialista, que en la Co
misión de Hacienda fue informada 
negativamente por el PCE y la 
abstención de UCD, se hacía cons
tar que el horario de jornada sería 
el mismo que el que tuvieran los 
funcionarios de la Administración 
Civil del Estado y que para acoger
se a la aplicación del real decreto 
de retribuciones complementarias 
los funcionarios estarían obligados 
a la prolongación de jornada con
sistente en sesenta horas mensua
les, que les podían ser solicitadas 
por la Administración municipal 
en cualquier momento.

Por su parte, el PCE señaló que, ' 
aparte de su discrepancia en cuan
to al método seguido para la pre-

Nos han 
contado...
... que la ausencia del alcalde en 
el Ayuntamiento talaverano 
obedece a un viaje que nuestra 
preclara primera autoridad está 
realizando a tierras francesas, 
en donde el señor Tello inició 
su andadura política y sindical 
y a las que ahora vuelve en plan 
de visita. Bueno, de visita o de 
trabajo, según se mire. Porque, 
según nos nan contado, el señor 
alcalde podría estar preparán
dose el camino de lo que podría 
ser el nuevo destino de su per
sona en tierras francesas. ¿Re
cuerdan nuestros lectores las 
manifestaciones del alcalde so
bre un ascenso seguro tras las 
elecciones? Pues ese nuevo car
go de ascenso bien pudiera ser 
un buen puesto en la Casa de 
España en París, capital de la 
France, país al que nuestro al
calde quiere y del que es un 
enamorado, al que, después de 
haber l)asado allí tiempos muy 
difíciles, volvería en plan triun
fador. " >
... que quien también se iba a 
alegrar y mucho es doña Espé- 
ranza Gómez, aquella señora 
que —recuerden— tiene inter
puesta una denuncia ante el 
Juzgado de Distrito contra la 
persona del señor alcalde por 
presunto abuso de autoridad. 
Resulta que la denuncia sigue 
su curso, a pesar de que ha ha
bido varias intentonas para que 
la señora la retirase, y aún está 
por fijar la fecha del juicio una 
vez que se ha celebrado el acto 
de conciliación sin acuerdo. Y 
nos cuenta la denunciante, do
ña Esperanza, que el otro día 
viendo la televisión oyó que la 
hija de doña Pilar Franco es 
socialista y que explicaba que 
ella se dedicaba a instruir sobre 
la democracia a alcaldes y con
cejales. Y doña Esperanza se 
pregunta, ella, que'¿por qué el 
señor Tello no ha asistido a 
esas clases?

sentación en pleno de esta pro
puesta socialista sin haber sido dis
cutida en comisión!, no estaba de 
acuerdo con la misma por las gran
des diferencias que genera en el 
abanico salarial al haber sido apli
cada en los niveles máximos cuan
do los funcionarios pedían los me
dios, potque no había definición 
del horario de jornada laboral y 
«aprobar algo que no conocemos es 
peligroso», porque el carácter re
troactivo de la dedicación exclusi
va puede dar lugar a injusticias 
igual que la voluntariedad en todos 
los servicios y porque en el tema de 
la prolongación de jornada se de
bería haber estudiado conociendo 
el funcionamiento y necesidades 
de cada servicio o departamento.
García Gallardo, «con la ley por 
delante»

El portavoz socialista contestó a 
UCD y a PCE. A los primeros, 
Eduardo García Gallardo les dijo 
que no había inconveniente en ir 
punto por punto de la propuesta y 
que ésta no es otra cosa que la 
aplicación de la ley al máximo. 
«Los funcionarios deben cobrar 
cuanto antes, pero según la ley», 
añadió el señor García Gallardo, 
que a lo largo de su intervención 
dejó bien claro con abundancia de 
frases, aunque no de términos, que 
el PSOE acata siempre la ley. 
«Trabajamos con la ley por delan
te», dijo y repitió el portavoz socia
lista. Contestó luego al portavoz 
del PCE que la propuesta sí se ha-

El recgso fue largo y las negocia
ciones entre UCD y PSOE difíci-

El comité de empresa del 
Ayuntamiento esperará al día 30

El .comité de empresa del Ayuntamiento talaverano, representado 
por varios de sus miembros que acudieron al pleno del martes, manifes
taron, al término del mismo, que van a esperar a ver si el prójimo día 
30 se convoca el pleno ordinario y el tema de las retribuciones comple
mentarias es tratado. Esa es su esperanza, aunque no confían demasia
do en que el gobierno municipal socialista favorezca esto, a la vista de 
las últimas palabras de su portavoz en el pleno, Eduardo García Gallar
do, que anunció que no se podía comprometer a ello.

Fernando Ollero, presidente de 
dicho comité, señaló) a este diario 
que estaba conforme con el aplaza
miento de la decisión en vista del 
cariz que había tomado el tema y 
que el comité esperará hasta el día 
30, y si en está fecha-no se solucio
naba el polémico tema no se des
carta que por parte del funciona- 
riado se adoptasen medidas de 
fuerza que evidencien su disgusto y 
su firme propósito de defender sus 
derechos de la mejor manera posi
ble. «No hay que descartar medi
das de fuerza si es que el próximo 
día 30 ef tema no se trae al pleno 
o no se aprueba.»

Opinión de UCD y PCE
Tras el pleno, y también duran

te el receso largo y premioso del 
que disfrutaron sus señorías los 
concejales de nuestro Ayuntamien
to, YA de Toledo tuvo ocasión de 
pulsar la opinión de centristas y 
comunistas respecto a la propuesta 

«Conoce tu ciudad», campaña organizada 
por el colegio de los hermanos máristas

Ayer mismo se inició la campaña escolar organizada por la dirección . 
del colegio de los hermanos maristas a nivel interno y con la que।tratairán, 
bajo el significativo epígrafe de «Conoce tu ciudad», de que los llenes 
puedan obtener una profunda impresión de los ar?st’co¡2
religiosos existentes en Talavera. Ayer, todos los jovenes «ntegrados en las 
clases de sexto curso estuvieron visitando, de las cuatro a las cinco a a Se. la Iglesia colegial y la de San 
cÁntímo los oue giren la visita y mañana, a la misma hora que en 
ocasiones anteriores, los chicos de BUP visitarán la ermita de la irgen 
del Prado. En todos los casos los jóvenes serán acompañados por el 
profesor y conocido historiador del arte talaverano Angel Ballesteros, 
quien se encargará de dar las explicáciones necesarias sobre el contenido 

iy.la historia de Jos monumentos que se están visitando.

•bía llevado a comisión y que si no 
se había discutido sería porque los 
grupos no. hubieran querido. En 
cuanto a la dedicación exclusiva, 
García Gallardo dijo que el PSOE 
se atenía a lo solicitado por el co
mité de personal y a lo «que decía 
la ley». La apli cación del nivel má
ximo también «está contemplada 
por la ley» y, en definitiva, señaló 
que puede ser que el decreto cree 
desigualdades, pero que había que 
«hacer lo que dice la ley», y si acaso 
«cambiar el decreto».

El portavoz comunista renunció) 
después a su nuevo turno «porque 
por parte de algún grupo, concreta
mente el último en intervenir, veo 
que no hay posibilidad para que se 
entienda lo que digo» y el portavoz 
centrista preguntó directamente 
dos cuestiones que aún no le ha
bían sido contestadas: ¿Cuál es la 
jornada de los funcionarios civiles 
del Estado? ¿Qué puede suponer la 
prolongación de jornada? García 
Gallardo volvió a contestar que en 
los dos aspectos se tendría en 
cuenta lo que marque la ley y que 
«cuanto más beneficio se consiga 
para el funcionamiento, mejor, pe
ro siempre según ley». No había 
forma de sacarle más al portavoz 
del PSOE que su «absoluto acata
miento a la ley» y antes del receso 
—en el que no se accedió a la pre
sencia del comité de personal, por
que el PSOE no estuvo de acuer
do— Angel del Valle señaló otro 
motivo de desacuerdo de su grupo: 
el punto de la propuesta en el que 
se establece que los funcionarios 
que desempeñen trabajos de más 
categoría o responsabilidad de 
aquel para el que fueron contrata
dos puedan acceder a las retribu
ciones propias del trabajo que de
sempeñan.

Tras el receso, la ruptura

socialista sobre aplicación del de
creto de retribuciones complemen
tarias. Unos y otros estaban de 
acuerdo en señalar que con la pro
puesta socialista se potencia y faci
lita el favoritismo y la discrimina
ción entre los funcionarios, sobre 
todo en cuanto a los apartados re
feridos a la prolongación de jorna
da y a la posibilidad de que funcio
narios que realicen trabajos de su
perior . categoría a la correspon
diente a su contrato puedan 
acceder al sueldo que corresponda 
al trabajo que realizan efectiva
mente. Para los dos grupos señala
dos con esta propuesta se puede 
dar el caso del «castigo» a determi
nados funcionarios no gratos al go
bierno municipal, haciéndoles acu
dir a cumplir su prolongación de 
jornada en horas intempestivas, y 
por otro lado, «premiarse» a.los 
funcionarios adeptos con cargos y 
sueldos superiores a los que figu
ran en sus contratos- 

les. Tan difíciles que después de 
más de cuarenta minutos no se lle
gó a ningún acuerdo, porque UCD 
no «tragaba» con lo de la prolonga
ción de jornada y en el último tema 
apuntado el PCE había anunciado 
firmemente su postura negativa 
ante la propuesta que el propio co
mité de personal no había informa
do favorablemente y el PSOE se 
obstinaba en no dar su brazo a tor
cer. Volvieron sus señorías al salón 
de plenos y después de unas acla
raciones de García Gallardo, Gon
zález Esteban «le» hizo la propues
ta que solicitaba Angel del Valls y 
pidió que el tema quedase sobre la 
mesa hasta que haya suficiente in
formación sobre el horario de 
jornada laboral, con un compromi
so de volver con el mismo tema en 
la próxima sesión plenaria que de
bería celebrarse el próximo día 30, 
postura con la que UCD estuvo de 
acuerdo y que el PSOE respetó, 
aunque su portavoz anunciara que 
no se podía comprometer a que la 
nueva propuesta se tratase en el 
próximo pleno ni de que éste se 
convocara para el día 30, palabras 
que fueron acogidas por los funcio
narios presentes en el salón de se
siones del Ayuntamiento con un 
murmullo de desaprobación y al
gunas risas ruidosas. La propuesta 
socialista hubiera supuesto que, 
como dijo Julián González Este
ban, dentro del Ayuntamiento hu
biese sueldos de 200.000 pesetas, 
mientras que los más bajos fueran 
de tan sólo 40.000. El resto de los 
puntos del orden del día fueron 

aprobados sin mayores problemas, 
todos por unanimidad, excepto eí 
de modificación de créditos para el 
presupuesto ordinario, por valor de 
más de 41 millones, que fue debati
do y aprobado por.mayoría con los 
votos favorables dé PSOE y UCD y 
la abstención del PCE.

Pedro A. ROSADO

Dámaso Alonso 
no acudirá 
al Congreso 
de Poesía 1983

Las gestiones que venían reali
zándose para que Dámaso Alonso 
estuviera presente en el Congreso 
de Poesía 1983, que se celebrará en 
Talavera durante la segunda quin
cena del mes de enero, no han dado 
resultados positivos, ya que la deli
cada salud del insigne poeta hace 
imposible que pueda participar en 
el congreso representando a los 
poetas de la generación del veinti
siete.

Con quienes si se espera contar 
es con el resto de los poetas invita
dos, que vendrán representando a 
distintas generaciones literarias de 
la poesía nacional, contando en to
dos los casos con escritores nacidos 
en Talavera. Así, representando a 
la generación poética de los años 
cuarenta, vendrán a Talavera Ra
fael Morales, José Hierro y Carlos 
Buosoño; los años cincuenta serán 
representados por Claudio Rodrí
guez, Joaquín Benito de Lucas" y 
Francisco Brínes.

Esta es una primera aproxima
ción a lo que podrá^ser el Congreso 
talaverano de Poesía, y está sujeto 
aún a posibles modificaciones. La 
concejala de Cultura, Amparo 
Martín Rueda, encargada de lá or
ganización del congreso, apuntó en 
el acto informátivo-que se contara 
hdemás con una sesión en la que 
participarán diferentes críticos de 
la poesía española.

PUERICULTURA
Curso 82-83

• ¡Ahora desde tu casa... a distancia!
• Por sólo 20.000 ptas. precio total.
• Diploma autorizado por el Ministerio.
• Puntuadle para la Segundad Social.

Infórmate en EXA. 80 25 94. TALAVERA
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Multa que te 
quiero, multa

Mañana, hoy para ustedes, 
tengo que ir al Ayuntamiento a 
pagar una multa de tráfico. 
Quinientas pesetas del ala por 
haber estacionado el coche sin 
fijarme en una placa de prohi
bición puesta para que no se 
perjudique la vista de un esca
parate de tercer orden en una 
calle por donde.no transita casi 
nadie. Bien está —aunque no 
se comprenda cuando la circu
lación no se estorba— y es justo 
castigo a los distraídos que, por 
ir pensando en sus cosas, como 
a un-servidor le sucede a veces, 
no reparan en esas chapas con 
flechitas que, a juzgar por la 
sanción, deben de ser bastante 
importantes.

Bueno, pues iré a la oficina 
municipal y con harto dolor de 
mi corazón y de mi bolsillo sol
taré un billetuelo azul sin decir 

..que esta boca es mía. E iré con 
sencilla humildad y olvidándo
me de que, según pude leer en 
estas mismas páginas, nada me
nos que al concejal delegado de 
Tráfico se le ocurrió uñ día, 
presa de los nervios, circular 
por ditección prohibida, ya que 
supongo que al hacerlo delante 
de los señores guardias le pon
drían también la sanción co
rrespondiente que, con natural 
elegancia, haría efectiva en su 
momento. ¿O no sucedió así? El 
orden es el orden y no hay mo
tivos fundados para sospechar 
que en algunas ocasiones se ha
ga la vista gorda. La vista gor
dísima, en tal supuesto, mien
tras para otras leves infraccio
nes se tienen ojos de lince.

Mas lo que estoy deseando 
de averiguar y comprobar di
rectamente es la cara que tie
nen ahora los funcionarios 
cuando su contencioso sigue de
batiéndose en el tejado, como 
podrá leerse muy cerca de estas 
líneas en una información obje
tiva redactada por otra pluma. 
Ni el periódico, ni muchísimo 
menos un servidor de ustedes, 
entramos ni salimos en este 
pintoresco pleito que es, desde 
hace algún tiempo, la comidilla 
local. ¡Pues no faltaría más! 
Unos quieren que se Jes suba el 
sueldo y otros que, aun admi
tiendo las razones esgrimidas, 
carecen de fondos para atender 
tales reivindicaciones. En me
dio estamos los sufridos contri
buyentes, que somos siempre 
los que al final pagamos el pato, 
y el nudo gordiano acabará re
solviéndose con alegría de unos 
y amargura de otros. Unos y 
otros. Esta es la. cuestión. Esta 
ha sido siempre la cuestión des
de que el mundo es mundo. Di
remos con el poeta:
Señores guardias vivíles, 
aquí pasó lo de siempre: 
han muerto cuatro romanos 
y cinco cartagineses.

Me cuento, querido e inolvi
dable Federico García Lorca, 
entre los cartagineses. Quizá 
sea mi triste sino. Y como car
taginés de nacimiento, ya ves, 
comienzo pagando sin rechistar 
mis 100 duros del alma para 
ayudar con esos dineros a la so
lución del conflicto.

Al fin y al cabo, y tal y como 
anda nuestra moneda y .nuestra 
economía, 500 pesetas; que 
cuando yo era un mozuelo al
canzaban dimensión de fortu- . 
na, hoy no sirven ni para com
prar una bolsa de pipas.

Juan DEL TAJO

donde.no
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Los nemátodos de los cultivos

L
OS nemátodos son una plaga dé los cultivos agrícolas que en la 
actualidad están tomando un notable incremento y se extiende por 
muchas zonas de las mejores tierras del regadío de nuestra región.

Atacan, como se indicaba antes, a numerosos cultivos de rega
dío: tomates, pimientos, patatas, etc.; pero también hay especies que 
atacan a todos los demás: viña, olivos, cereales, en los que los daños son 
menos espectaculares que en el primer caso, pero no por eso de escasa 
cuantía económica. En todos los casos la disminución de los rendimientos 
es grande, pudiendo, en los hortícolas, llegar a anular por completo las 
cosechas.

Los nemátodos son como pequeños gusanos de tamaño variable, com
prendidos entre 0,3 y 0,5 milímetros de longitud, y son extraordinaria
mente abundantes en la tierra vegetal.

Es muy difícil hacer un cálculo del número de nemátodos que existen 
en nuestra tierra, ya que ello varía en relación con numerosos factores: 
clase de suelo, especie de cultivos, contenido de humedad y temperatura 
del suelo, ciclo vegetativo de la planta, etc., pero se ha determinado que 
en una infección normal puede haber 900 nemátodos parásitos en 100 
gramos de tierra vegetal.

Aunque hay diversas especies de nemátodos que atacan a diferentes 
cultivos, una de las más corrientes en nuestros regadíos es la «meolidogine 
SPP», cuya biología es la siguiente: pasan el invierno en forma de huevo, 
del cual, al llegar la primavera, sale una pequeña larva que se introduce 
en las raíces de las plantas atacadas, absorbiendo los jugos de éstas. La 
planta se defiende deteniendo su desarrollo en la parte aérea, engrosando 
sus raíces y emitiendo otras nuevas donde sucesivamente aparecen las 
típicas agallas o abultamientos y síntomas de raíz en la «pata de gallina».

En la parte aérea las hojas se quedan lacias, como si les faltase agua, 
pero cuanto más se riegan se agudiza el problema, sobre todo si se 
acompaña con temperaturas altas.

Otra característica que presentan los nemátodos es la facultad que 
poseen de formar quistes cuando las condiciones del medio no les son 
favorables, con lo que la infección queda latente en el suelo y puede 
reproducirse al cabo de unos cuantos años. Un quiste de «heterodera», por 
ejemplo, puede contener unos 500 huevos, que darán lugar a otros tantos 
parásitos.

En cuanto a daños, ajarte de los directos producidos por el propio 
nemátodo, pueden dar lugar a otros indirectos, como son: servir de 
transmisión de enfermedades de las raíces producidas por hongos, bacte
rias y virus.

La lucha contra los nemátodos puede realizarse de diversas formas:
— Rotación de cultivos: Los cultivos susceptibles de’ser atacados por 

una determinada especie de nemátodos se alternan con otros cultivos 
menos atacados o inmunes.

— Barbecho: Mantener el suqIo durante largo tiempo desprovisto de 
cualquier vegetal, incluso malas hierbas o pastos que sirvan de manteni
miento al parásito.

— Métodos físicos: Esterilización del suelo mediante vapor de agua; es 
un método muy caro y que sólo se usa en algunas producciones muy 
especializadas.

— Métodos químicos: Asediante el empleo de productos denominados 
nematócidas; es una labor sencilla, pero hay que hacerla con mucho 
cuidado y siguiendo en todo momento las normas de aplicación de estos 
productos, pues cualquier alteración es suficiente para disminuir su efica
cia.

Cada producto tiene su forma de actuación; algunos necesitan hacer la 
aplicación al suelo quince o treinta días antes del cultivo, sin embargo, 
otros pueden aplicarse directamente a la planta.

En cuanto a la forma de aplicación, hay nematócidas fumigantes que 
se aplican con inyectores al suelo, otros en forma de microgránulos y otros 
en el agua de riego.

ALGUNOS DE LOS NEMATOCIDAS QUE SE EMPLEAN 
EN LA ACTUALIDAD

Nombre comercial Materia activa Firma-Comercial
Vidate 
Temik 10G 
Ba^amid 
Nemacur 
Telone 
Shell DD 
Vapam 
Curater 
Di-Trapex

Oxamilo 
Aldicarb 
Dazomet 
Fenamifos 
Dicloropropano 
Dicloropropano 
Metam-sodio 
Carbofurano 
Dicloropropeno

Dequisa
Union Carbide 
Basf 
Bayer 
Cóndor 
Shell 
Serpiol 
Bayer 
Schering

Alcolea del Tajo, declarada zona 
regable de interés nacional

Por medio del real decreto 2.076/1982, de 24 de 
septiembre, se declara de interés nacional, confor
me a lo dispuesto en la ley de Reforma y Desarrollo 
Agrario, la transformación en regadío con las aguas 
procedentes del embalse de Azután, sobre el río 
Tajo, en la zona regable de Alcolea del Tajo.

La superficie total de la zona afectada asciende 
aproximadamente a unas 6.500 hectáreas, de las 
cuales se consideran útiles para el riego unas 5.600, 
de las que 5.200 corresponden a nuevos riegos y 
unas 400 a regadíos actuales a mejorar, incluidas en 
los términos municipales dé Alcolea del Tajo, Puen
te del Arzobispo, Torrico y Calera y Chozas.

La puesta en explotación de esta nueva zona 
servirá para fijar a la actual población campesina e- 
incidirá de manera favorable en la oferta de produc
tos agrarios, habida cuenta de su vocación natural 
para la producción de plantas forrajeras y piensos, 
base para sostener un importante núcleo ganadero 
de renta, al mismo tiempo que permitirá desarrollar 
una labor de tipo social.

Esta transformación debe simultanearse con la 
concentración parcelaria de las fincas incluidas en 
el perímetro regable, ya que permitirá reestructurar 
las futuras explotaciones agrarias.

Programa de racionalización 
de consumo de piensos

La insuficiencia de recursos alimenticios para satisfacer las necesi 
dades de la ganadería española en la etapa actual, materializada en 
importaciones de cereales y de soja que se realizan anualmente, coinci
de con la existencia en España de otros recursos nacionales de natura
leza fibrosa, generalmente subproductos, que por razones diversas 
vienen siendo escasamente utilizados en la alimentación animal en
nuestro país.

Con el fin de racionalizar el con
sumo de piensos por la ganadería 
española, incorporando a la ali
mentación de las especies rumian
tes un conjunto de recursos que 
actualmente se utilizan en escasa 
cuantía, y en parte son exportados 
o desaprovechados, con el fin de 
aminorar el consumo de cereales y 
soja, de producción nacional insu
ficientemente, y con el objetivo de 
abrir una línea más vigorosa de 
producción, se procede al estable
cimiento de un programa de racio
nalización de consumo de piensos y 
empleo de recursos infrautilizados 
en alimentación animal.

El programa se ha instruido a 
través de las dos líneas de actua
ción siguientes:

Ayuda para el empleo de deter
minados subproductos agroindus- 
triales en la alimentación del gana
dor.— Esta línea de actuación es 
continuación de la que'se ha veni
do realizando a través del SENPA 
durante las últimas campañas de 
regulación de carnes. Consiste en 
la concesión de las dos modalida-

— Subvención al transporte, en 
un solo sentido, desde la fábrica de 
origen hasta la localidad de destino 
del comprador, de los referidos 
subproductos. La cuantía de esta 
subvención se calcula de acuerdo 
con lo establecido en la orden del 
Ministerio de Transporte, Turismo 
y Comunicaciones que esté en vi
gor al efectuarse la operación. 
Cuando las distancias sean iguales 
o inferiores a 170 kilómetros, se 
estará a la normativa que establez
ca el SENPA.

Los subproductos sobre los que 
recaen las dos modalidades de sub
vención citadas son las siguientes:

— Salvado de arroz.
— Pulpa de aceituna.
— Hoja de olivo desecada.
— Paja de cereales hidrolizada.
— Pulpa de uva.
— Harina de pepita de uva par

cialmente decorticada.
— Harina de girasol.
Podrán ser subvencionados 

otros subproductos siempre que se 
aprueben a propuesta razonada de 
la Dirección General de la Produc-

Suministro de pienso compuesto 
fibroso subvencionado.— Constitu
ye una línea de actuación nueva, 
cuya finalidad es facilitar el em
pleo de recursos infrautilizados ba
jo la forma de un pienso compues
to fibroso equilibrado, propio para 
mantenimiento de ganado rumian
te, en el que se incluyan dichos 
subproductos junto con otras ma
terias, para obviar las dificultades 
a que antes se hace alusión, princi
palmente en las explotaciones de 
tamaño medio y pequeño.

En la aplicación de esta línea de 
actuación participan las fábricas 
de pienso compuesto, cuyas em
presas han suscrito convenio de co
laboración con la Dirección Gene
ral citada para elaborar el aludido 
pienso compuesto fibroso que debe 
resumir las siguientes condiciones:

— Características nutritivas:
Proteína bruta (mínimo), 12 por 

100.
U. A. (míninmo), 60 por 100.
Nitrógeno no proteico (NNP 

máximo), 0,60 por 100.
— Ingredientes:
Melaza (mínimo), 4 por 100.
Cereales (máximo), 25'por 100. 
Urea (máximo), 1,5 por 100. 
Subproductos agroindustriales, 

proporción adecuada.
Minerales y vitaminas, propor

ción adecuada.
des de subvención siguientes:

— Subvención a los titulares de 
las explotaciones ganaderas que 
adquieran los subproductos que a 
continuffción se detallan para in
corporarlos a la ración alimenticia 
de sus efectiuvos animales. La 
cuantía de esta subvención será de 
mil pesetas por tonelada métrica.

ción Agraria.
Los ganaderos que deseen aco

gerse a estas modalidades de sub
vención podrán .hacerlo bien direc
tamente o a través de las Cámaras 
Agrarias Locales o Provinciales, 
que actuarán en este caso como 
mandatarias de los usuarios en 
ellas encuadrados.

Refranero
Para el 20, sí quieres el acierto, estarán tus ganados a cubierto. 
Todas las crias del año formarán otro rebaño.

Precios agropecuarios 
de Castilla-La Mancha

Cebada Cordero Porcino Leche
Provincia 2 carreras 6 carreras Lentejas Hasta 15 kg. Hasta 25 kg. Oveja Selecto Normal Conejo oveja

Albacete.....................  17,65 17,15 60 385 340 60 127 123 220 82
Tendencia. Sube Sube Estable Baja Baja Estable Estable Estable Estable Estable

Ciudad Real...........
Tendencia...............

18,50 
..... Estable

17,50 
Estable

390 
Estable

' 290 
Estable

55 
Estable

10 
Estable

Cuenca.................... 17 17,35 50 380 • 240 3.2Ó0 121 220 9,50
Tendencia............... ..... Estable Estable Siñmer. Estable Estable Estable Estable Estable Estable

Guadalajara.................  17,50 . 16,80 65 320 230 4 60 125 123 210 74
Tendencia..................... Estable Sin mer. ,Alza Sostenido' -Estable Baja Baja Estable Estable

Toledo.................... ........  18,50 18 60 400 300 70 124 120 185 75
Tendencia............. ....... Estable Estable 

1111 « ■ '1
Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

Otros precios
Avena: A 18 en Albacete y 17 en Toledo. Veros: A 30 en Albacete y Toledo, 29 en Guadalajara. Vezas: A 40 en Albacete y 45 en Guadalajara. 

Alfalfa: A 13,50 en Ciudad Real, 12 en Guadalajara y 14 en Toledo. Garbanzos: A 80 en Guadalajara. Patatas: A 18 en Guadalajara y 20 en Toledo. 
Añojo: A 210 en Ciudad Real, 180 en Guadalajara y 200 en Toledo. Vino blanco: A 130 en Albacete y Guadalajara, 128 en Ciudad Real y 132 en 
Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete, 140 en Guadalajara y 142 en Toledo. Aceite de oliva: A 200 en Albacete, 180 en Guadalajara y 160 en Toledo. 
Leche de cabra: A 41 en Guadalajara. Lana: A 90 en Albacete. Melón: A 30 en Ciudad Real. Mimbre: A 65 en Cuenca. Ajos: A 100 en Albacete 
y Cuenca. Cebollas: A 11 en Albacete. Alcohol destilado: A 132 en Albacete y 130 en Toledo. Centeno: A 18 en Albacete y Toledo. Azafrán: A 34.000 
en Ciudad Real, 80.000 en Cuenca y 70.000 en Toledo. Champiñón: A 105 en Cuenca. Manzana: A 22 en Albacete. Almendra: A 60 en Albacete.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)

— Forma de presentación: 
Aglomerado (grábulos, pastillas, 

bolas, etc.).
— Indicación de uso:
Animales rumiantes en mante

nimiento. *
Las fábricas colaboradoras que 

elaboren pienso compuesto fibroso 
recibirán una subvención de esta 
Dirección General de dos pesetas 
por kilogramo destinadas a dismi
nuir en la misma cuantía el precio 
de coste de este pienso.

Laí citadas fábricas pondrán el 
referido pienso a disposición de los 
ganaderos interesados en la adqui
sición, al precio de 16 pesetas con 
50 céntimos el kilogramo.

En el momento presente ya está 
Comprometida con el sector fabri
cante de piensos compuestos la 
elaboración de 150.000 toneladas 
métricas del referido pienso com
puesto fibroso, habiéndose forma
lizado los correspondientes conve
nios de colaboración con diferentes 
fábricas de piensos.

Cocina regional
CONEJO CON CARACOLES

El conejo, troceado, se sazo
na de sal, pimienta en polvo, 
zumo de limón, un hilillo de 
aceite y se asa, no por comple
to. en las parrillas. A medida 
que se está asando se coloca en 
una cazuela de tierra y se le 
añaden las caracoles cocidos y 
bien escurridos. En un mortero 
se prepara la siguiente salsa: se 
machacan una almendras pela
das y tostadas, unas hojas c(e 
perejil y uno o dos ajos pelados; 
una vez machacado se le añade 
bastante cebolla picada y frita; 
la pulpa de algún pimiento o 
ñora, previaniente remojado, y 
algún tomate pelado y asado. 
Se reduce todo a una pasta finí
sima, que se deshace con algún 
cacillo de caldo y se vierte sobre 
el conejo y los caracoles. Tápese 
la cazuela y hágase cocer lenta
mente una media hora. El plato 
se deberá quedar algo seco.
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Madridejos------------

Inaugurado 
el servicio 
de bifurcación 
de la C-400 
madridejos
Jesús Mora López

El lunes por la tarde quedó 
inaugurado el servicio de la bifur
cación de la C-400 a su paso por 
Madridejos. El martes por la ma
ñana, la localidad se despertó con 
nueva señalización en alguna de 
sus calles. Las calles de Calvo Sote
lo, Teniente Infante y Santa Ana 
han .quedado de una sola circula- 
ciónj y ésta en dirección hacia To
ledo. Hace unos días se han estado 
señalizando todas las, calles que 
atraviesan las anteriores, como Je
sús y María, Ramón y Cajal, Primo 
de Rivera, San Francisco, Sanjurjo, 
avenida de José Antonio y Caudi
llo, Romero y Cristo, indicando 
que está prohibido el girar hacia 
Alcázar. Durante estos días, algu
nas han estado tapadas y otras no; 
los conductores se hacían un ver
dadero lío porque no sabían a qué 
atenerse. Un concejal expuso ya es
te problema en el último pleno, 
respondiéndole la Alcaldía que no 
era competencia del Ayuntamien
to, sino de Obras Públicas. A partir 
de ahora, ya se sabe, está prohibi
do circular por las calles anterior
mente citadas en dirección hacía 
Camuñas y Alcázar de San Juan.

Esta medida era muy necesaria. 
Cualquier viajero que haya atrave
sado Madridejos procedente de 
Toledo o en dirección contraria ha
bráobservado el gran atasco que se 
originaba en esta población.

Ahora, los viajeros qué procedan 
de Toledo y pretendan pasar por 
nuestra población, a la entrada a la 
misma se encontrarán, debidamen
te señalizado, el desvío que pasa 
por la calle de las Líneas, por de
trás del colegio Cervantes, saliendo 
a la antigua carretera nacional de 
Andalucía por el paseo del Cristo, 
y luego, por la calle del Suspiro, 
convertida en una sola dirección, 
como las anteriores, se llegará al 
final de la calle de Santa Ana.

------- -----------------------------------toledo provincia.
Consuegra_______ _____ ________________

Solidaridad consaburense 
con el pueblo andorrano

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Con motivo de los recientes temporales de agua y los desborda

mientos de nos, principalmente el Valira, que atraviesa el Principa
do de Andorra y que a su paso por Andorra la Vella ha causado 
enormes destrozos en la capital del Principado, en Consuegra se ha 
seguido con especial interés y preocupación la situación en que se 
encontraban sus moradores.

Es bien sabida la corriente de 
apistad que une a Consuegra con 
Andorra; son muchos los lazos 
que unen a andorranos y consa- 
burenses hoy día, tanto a nivel 
oficial como particular, pues son 
más de dieciséis años de herma
namiento los que consolidan los 
lazos de afecto entre sus ciudada
nos. En Consuegra una de las 
céntricas plazoletas está dedica
da al Principado de Andorra, 
inauguración que se celebró con 
asistencia del muy ilustre síndico 
del Principado, y en Andorra, 
una de sus contadas y céntricas 
calles lleva, en correspondencia, 
el nombre de Ciutat de Consue
gra. Un molino, en lo alto del 
cerro Calderico, «El Clavileño», 
reconstruido por el Principado, 
es igualmente el testigo y testi
monio de esa amistad.

El alcalde de Consuegra, con 
motivo de este desastre, de las' 
riadas que ha sufrido Andorra, 
ha enviado telegramas de adhe
sión y condolencia a la Sindicatu
ra de los Valles de Andorra, en la 
persona del síndico general; al 
Sindicato de Iniciativas y Turis
mo y al presidente del Automóvil 
Club de Andorra organismos con 
quienes se mantienen —a nivel 
oficial— las relaciones con Ando
rra.

Se han mantenido contactos 
estos días con estos organismos y 
diversos amigos que habitual
mente frecuentan/Consuegra pa
ra recabar datos más concretos 
de lo allí acaecido. Y realmente 

los andorranos han sufrido, se
gún hemos podido saber, tal vez 
■el "mayor desastre como conse
cuencia de las riadas. La parte de 
la capital contigua al Valira, 
principal río, ha sufrido los ma
yores estragos. También hemos 
podido saber que una de las vícti
mas mortales ha sido uno de los 
consejeros de la parroquia de La 
Masana, Ramón Rosell, que pre
cisamente había estado en Con
suegra hace dos años, formando 
parte de una comisión represen
tativa de la Sindicatura y Conse
jo andorranos. Consuegra se une, 
por tanto, al dolor por su trage
dia, y hasta allí han llegado ofi
cial y particularmente no pocos 
testimonios de condolencia.
Funerales por un centenario

En la iglesia filial de San Juan 
Bautista se han celebrado los fu
nerales por el sufragio del alma 
de un centenario, José María 
García de la Torre, el «tío José 
María», que cumplió reciente
mente los cien años de vida. Era 
natural de Villacañas, pero lleva
ba en Consuegra muchos años, 
junto a su hija, Paz García de la 
Torre, que lleva también aquí 
más de cincuenta años ejerciendo 
de comadrona. El «tío José Ma
ría», que había dedicado su vida 
al campo, tenía una placa dedica
da por el Ministerio de Trabajo, 
y su hija tiene también una calle 
dedicada en Consuegra, en méri
to a su labor durante medio siglo. 
Descanse en paz.
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Sonseca: Concurso 
para la recogida del basuras

En pleno celebrado por el Ayun
tamiento se aprobaron los pliegos 
de condiciones que regirán el con
curso para la adjudicación del ser
vicio de recogida de basuras.

Dichos pliegos se encuentran ex
puestos en el secretaría de esté 
Ayuntamiento, durante ocho días, 
a efectos de reclamaciones.

El presupuesto ordinario 
aprobado en Calera y Chozas

Se encuentra expuesto al públi
co durante el plazo de quince días, 
en la secretaría de este Ayunta
miento, el presupuesto ordinario 
del presente ejercicio y que fue 
aprobado por mayoría absoluta por 
el pleno municipal en sesión ex
traordinaria. Si no se produjeran 
reclamaciones contra el mismo en 
el plazo estipulado quedará apro
bado definitivamente.

Dentro de los ingresos, el monto 
total asciende a treinta millones de 
pesetas, siendo.las transferencias 
corrientes, con más de once millo
nes, y las tasas y otros y los im
puestos indirectos, con casi nueve 
millones y más de ocho millones 
doscientas mil pesetas, respectiva
mente, los capítulos más importan
tes. Por cuanto se refiere a los gas
tas, los capítulos más destacados 
son los más de once millones y me
dio en concepto de compra de bie
nes corrientes y de servicios, y casi 
los diez millones que corresponden 
a las remuneraciones del personal.
Torneo: Aprobado 
el expediente de suplementos 
de crédito 2

Ha quedado aprobado definiti

vamente el expediente de suple
mento de crédito número 2 dentro 
del presupuesto ordinario del ac- 

^tual ejercicio en cumplimiento de 
lo legislado. Dicho presupuesto or
dinario en el apartado de gastos 

alcanza la cifra de 9.812.597 pese
tas, mientras que los ingresos as
cienden a 7.569.999 pesetas.

Ayudas de educación 
permanente de adultos

En el «Boletín Oficial del Esta
do» del pasado 6 del mes en curso 
se inserta una orden por la que se 
convocan ayudas de educación per
manente de adultos para el curso 
1982-83.

El plazo de admisión de solicitu
des, cuya entrega se hará por los 
interesados en los centros, círculos, 
o aulas de adultos autorizados don
de sigan sus estudios durante el 
curso, es el del pasado 6 de los 
corrientes al 7 de diciembre próxi
mo.

Yeles: Expediente 
de modificación de crédito

El Ayuntamiento de esta locali- 
dítd ha aprobado el expediente de 
modificación de crédito dentro del 
vigente presupuesto ordinario de 
1982, en virtud de lo dispuesto por 
el real decreto-ley de 16 de enero 
de 1982, el cual se halla expuesto al 
público en la secretaría municipal, 
durante el plazo de quince días, al 
objeto de oír las pertinentes recla
maciones.

Ventas de Retamosa: Aceptado 
el padrón de arbitrios, derechos 
y tasas municipales diversas

El pleno de la Corporación Mu
nicipal ha acordado en sesión ordi
naria el padrón de arbitrios, dere
chos y tasas municipales de facha
das, alcantarillado, rodaje de vehí
culos, motores, entrada de garajes, 
rejas y balcones y tenencia de 
perros. Este se encuentra expuesto 
a efectos de información y recla
maciones, durante el plazo de 
quince días, en la secretaría de este 
Ayuntamiento.

A,
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Fuensalida------- -- ------------------------------------------------------------------------------

Elegida nueva Junta en la Asociación 
Cultural Condes de Fuensalida

FUENSALIDA. Mariano Rodríguez
Pasadas ya unas cuantas fechas, la Asociación Cultural Condes de 

Fuensalida celebró su asamblea general ordinaria. Abrió la sesión el 
presidente, Jesús Peña Rojas, con unas breves palabras, tras lo cual se 
procedió a la lectura y aprobación por unanimidad del acta anterior y 
de las cuentas de la Asociación, si bion en este punto se hizo significar 
el gran crecimiento que en este último año había tenido el presupuesto, 
resultado del mayor número de ingresos y del aumento de las activida
des desarrolladas.

A continuación, el presidente hi
zo un extenso resumen de las acti
vidades de la Asociación en el pe
ríodo de su corta presidencia. Re
lató todas y cada una de las activi- 
dades con detenimiento, 
analizando las causas que llevaron 
a un incremento masivo del núme
ro de socios —más del doble en el 
último año—, así como la masiva 
participación de público en cada 
momento. Respecto a la celebra
ción de la IV Semana Cultural se 
advirtió, aparte de la gran partici
pación popular, el cambio registra
do respecto a anteriores ediciones, 
ya que en la presente se habían 
llevado a la plaza pública (la Glo
rieta) tres de los días de la Sema
na, hecho éste que resultó muy del 
agrado del pueblo, registrándose 
asistencias masivas, por lo que se 
propone continuar las experiencias 
de este tipo. ,

Una vez concluida la exposición, 
el presidente presentó su irrevoca
ble dimisión a la asamblea general, 
siendo seguido en esta decisión por 
toda la Junta directiva, manifes
tando el presidente que había 
adoptado esta resolución para po
der dar entrada a una Junta más 
amplia y con renovadas ¡deas, pues 
la Asociación debe renovarse cons
tantemente y no caer en la trampa 
del conservadurismo y del inmovi- 
lismo destructor.

A continuación se procedió a 
elegir la nueva Junta, aceptándose 
la propuesta de que fuese formada 
por los que voluntariamente se de
cidiesen a participar, por lo que la 
nueva Junta directiva quedó com

puesta por 15 miembros, terminan
do en este momento la asamblea.

En posterior reunión de la nueva 
Junta se decidió, por mayoría, fun
cionar por actividades y comisio
nes, por lo que no se creyó conve
niente la elección de cargos dentro 
de esta Junta.

La primera propuesta de la nue
va Junta fue colaborar con los 
damnificados del Levante español, 
por lo cual inmediatamente se 
abrieron cuentas en todas las enti
dades bancarias del pueblo, así co
mo celebrar una fiesta para recau
dar fondos.

La fiesta se celebró el día 13 de 
este mes, con masiva asistencia de 
público, que quiso demostrar así su 
solidaridad jio sólo moral, sino 
también económica, con el pueblo 

La Nava de Ricqmalillo

Colecta parroquial y escolar 
pro damnificados levantinos
LA NAVA «DE RICOMALILLO. Jesús Reyes Martín .

También desde estas tierras jareñas, aunque sea con modestia, se 
ha querido colaborar a paliar los efectos de las grandes inundaciones 
que han sufrido muchas tierras españolas, especialmente las queridas 
tierras levantinas. Para ello, la parroquia de La Nava y el colegio 
público Nuestra Señora del Amor de Dios, con la colaboración de los 
vecinos y el entusiasmo de todos los niños, han recaudado treinta y 
dos mil pesetas pai» enviar a las tierras valencianas.

Esta colecta, humilde en cantidad pero grande en amor de gente 
sencilla, queremos que sirva de solietaridad con todos nuestros herma
nos que han padecido en sus casas y tierras las terribles inundaciones 
míe han llenado de dolor a cuantos han sufrido esta terrible tragedia.

de Levante en estos difíciles mo
mentos que desgraciadamente vi
ven. Desde aquí hemos de' destacar 
la desinteresada colaboración de la 
discoteca La Sirena, la orquesta 
Mandingo, el joven y prometedor 
conjunto Eclipse, autoridades del 
pueblo y de tantas aportaciones de 
particulares, que en conjunto van a 
hacer posible que se puedan enviar 
más de doscientas mil pesetas a los 
damnificados valencianos. Es un 
gesto que honra a este nuestro no
ble pueblo, que ya también por 
otros cauces ha remitido diversas e 
importantes aportaciones y ayudas 
para tratar de paliar en algo las 
enormes pérdidas causadas por las 
inundaciones levantinas.

Por último, y continuando las 
actividades de la Asociación, ayer, 
día Í7, se reinició el cine-fórum con 
la proyección de la película «Dos 
hombres y un destino», y el próxi
mo, día 20, tendrá lugar en el cole
gio San José, de Fuensalida, una 
conferencia-coloquio desarrollada 
por el director de programas musi
cales de Radio Toledo-Radio Tajo, 
Andrés León.
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Belvís de la Jara---------------------------------------

Tras las lluvias y el «sorteo» 
de los quintos comenzará 
la recolección aceitunera
BELVIS DE LA JARA
Francisco Maganto

Después de la catástrofe del Le
vante español, sorprendieron las 
noticias sobre más inundaciones y 
riadas en Cataluña, y, especial
mente, en la provincia de Lérida. 
Las imágenes servidas por televi
sión impresionaron y han suscitado 
comentarios, lamentando los daños 
y urgiendo la necesidad de apoyo y 
ayudas eficaces.

En Belvís ha llovido en los días 
pasados. Pero aquí todo han sido 
beneficios. Sedientos nuestros 
campos desde hace tanto tiempo, 
los casi setenta litros por metro 
cuadrado que se han registrado 
han venido como mano santa. Los 
ríos, arroyos y barrancos apenas si 
corrieron unos instantes, pues el 
subsuelo absorbía toda la lluvia 
caída. Es más, aún nuevas lluvias 
serían provechosas para nuestros 
campos pedregosos y ondulantes.

El resultado es que ios pozos 
han subido, cuando muchos de 
ellos habían perdido todo su cau
dal, y en muchos de ellos se puede 
alcanzar el agua a golpe de brazo. 
Los campos’ verdean ahora con un 
fulgor deslumbrante, mientras la 
siembra, crece sin ruido, pero con 
fuerza, y el paisaje pinta panora
mas de encantos insospechados. 
Los pastores están contentos y ven 
esperanzados el porvenir, pues 
después de meses interminables de 
sequía a base de piensos y alpacas 
costosas ahora tienen pastos abun
dantes que les hacen sentirse ali
viados. Y, a la espera de la recolec
ción a punto de empezar, los olivos 
muestran sus frutos gordos, sanos 
y abundantes. Pocas veces se han 
visto los valles, cerros y rañas de 
Belvís con tantas y tan buenas 
aceitunas, que presagian una cose
cha excelente.

Entre tanto, se espera que pase 
el domingo para comenzar la tarea. 

Estos campos renacidos y con nue
vo esplendor después de las lluvias 
pasadas se llenarán de canciones, 
pisadas y charlas, mientras las va
ras golpean los olivos y los burros 
bajan en sacos miles y miles de 
kilos de aceituna en busca de la 
cooperativa o el grupo sindical. 
Tres meses durará la recogida, 
pues son más de un millón doscien
tos mil los que hay que recorrer, la 
mayoría situados en cerros pedre
gosos, donde hay que llegar a pie y 
donde sólo los burros, con su andar 
lento y seguro, pueden bajar las 
cargas por veredas estrechas y casi 
interminables. „

Pero hay que esperar que pase el 
domingo. Efete domingo es impor
tante: es el «sorteo» de los quintos. 
Nuestros mozos acudirán a Toledo 
a cómprobar su suerte para luego 
vivir un día de gozo o de tristeza 
familiar. Los que «salgan bien» re
cibirán parabienes y fecilitaciones 
y convidarán a merendar a familia
res parabienes y felicitaciones y 
convidarán a merendar a familia
res tierra correrá abundante y con
tribuirá a mantener la alegría. Los 
que «salgan mal» recibirán el pésa
me y condolencia de todos, que 
también irán a sus casas, pero el 
vino y los dulces se guardarán para 
otro momento al no haber tenido la 
suerte de cara.

Todo el pueblo recorrerá las ca
sas de los mozos sorteados y, en un 
ir y venir constante, pasará de la 
alegría a la pena, de la merienda al 
ayuno, del vino a la abstinencia, 
según el destino que cada quinto 
haya tenido.

Y después ya se podrá ir al oli
var, la cooperativa y el grupo abri
rán sus puertas, y, mientras los oli
vos se vacían, el pueblo tendrá un 
aspecto distinto: silencio y vacío, 
por eí día; ruidos, bullicios y trasie
go en el amanecer y en los atarde
ceres.

agenda provincial toledana.

A LAS 12,15:
• Biblioteca del Museo Sefardí de To
ledo (calle San Juan de Dios, s/n.)— 
Conferencia sobre «Tradiciones to
ledanas y vivencia sefardí», por Sa
muel Toledano.
A LAS 19,30:
• Centro San Juan de la Penitencia 
(callejón de San Justo, s/n.)— Con
ferencia sobre «El arte prehistórico 
en la Penípsula Ibérica», por Rodri
go de Balbín, catedrático de Prehis
toria de la Universidad de Alcalá de 
Henares de Madrid.
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 3).— Curso de ryievas téc
nicas de venta.
Exposiciones
• Sala de exposiciones de la Escuela

;___________ Toledo.
18 de noviembre de 17J1: Se 

compone la imagen de San 
Martín que cayó al súelo.
Efectivamente salió la ima

gen del santo a la fiesta de la 
Virgen de la Cabeza, en el día 
de su romería, y al salir del 
puente de su nombre un golpe 
de aire la tiró al suelo.

Los cofrades llamaron al es
cultor Juan Gómez Marcóte, 
que reparó los desperfectos y 
hace entrega de la imagen el 18 
de noviembre de. 1771, cobran
do 230 reales por su trabajo.

------- Cartelera-------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30 y 9: «Mis locos vecinos». 
Mayores 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623.)— A las 5,15 y 
8,45: «Opera prima . Mayores J6 
años. Y a las 7 y 10,1.5: ..El ojo men
tiroso». Mayores 16 años.

Teatro Rojas. (Plaza Mavor, 4. 
Teléfono 223970.)— Cine Club Mu
nicipal. A las 7 y 10: «Tener y no 
tener», de Howard Hawks. Dentro 
del ciclo de cine negro.
™ ,9fne Alcántara. (Cabrahigos, 18 
Telefono 220817.)- A las 6 v 8: 
«Onnoco paraíso del sexo., de Tonv 
Moore. Ma veres 18 años

o, hoy 1
' de Artes Aplicadas y Oficios Artísti

cos (calle Reyes Católicos, 19).— 
Exposición-centenario. Laborables, 
de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

• Galería Selección (calle Puerta 
Llana, 14).—Oleos de Lola Extra- 
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.

• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Oleos de Tomás Ca
marero. Laborables, de 12 a 14 y de 
18 a 21 horas.

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos, 
dibujos y esmaltes de Juan Carlos y 
Pilar Alonso García. Laborables, de 
18 a 21 horas.

, ayer_____________
Conviene recordar a los lec

tores que la parroquia de San 
Martín estaba junto a la puerta 
del Cambrón y aún queda de 
ella la parte baja de su fachada 
principal, con una portada cen
tral y dos.laterales de correcto 
estilo grecorromano del si
glo XVI, afirmando el historia
dor Sixto Ramón Parro que la 
reedificaron los monjes de El 
Escorial.

De esta iglesia dependían las 
ermitas de la Virgen de la Ca
beza y la de la Bastida.

Clemente FALENCIA

------ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 17,1 gra
dos, a las 16,30 horas; mínima, 3,7 
grados, a las 4,30; a las 13 horas, 
13,7 grados. Humedad relativa del 
aire: 60 por 100. Presión atmosféri
ca: 727,6 milímetros: El día transcu
rrió despejado, con vientos modera
dos de componente NW. (Noroeste).

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY:.El Sol sale a las 8,4 horas; se 
pone a las 17,58. Duración del cre
púsculo: 28 minutos. La Luna sale a 
las 10.37; se pone a las 20,4. Fase 
lunar: luna nueva.

—Nacimientos,__
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Consuelo-Azahara, 
hija de Aniceto Juan Carlos García 
y Concepción Remedios Jiménez; 
Natalia, hija de Felipe Campos -y 
Concepción Rodríguez; María, hija 
de Julio Fernández y Julia Garrido; 
Fátima, hija de Alfonso Escudero y 
Valentina Serrano; María Estela, hi- 

.ja de José Luis Aguado y María An
geles Aguado; Laura, hija de Luis 
Izquierdo y María Jesús Cueto; Jor
ge, hijo de Jesús Illescas y María del 
Consuelo Zarza; Sagrario, hija de 
Juan Bautista Alvarez y María An
gela García; Virginia, hija de Fer
nando Francisco Martín y Juliana 
Martín; Gema, hija de Rufino de la 
fuente y Ana María Gómez.

Matrimonios: Custodio Bajo Díaz 
y Raquel Villasante Paniagua.

Defunciones: Julio Rodríguez Pe
rrero, de 39 años.

------ Farmacias-------
TOLEDO

Ignacio Castro Sierra.— Zocodo- 
ver, 6 (hasta las diez).
• Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche). 1 *
TALAVERA

Amelia Bañuelos García-Ramos.
Joaquina Santander, 76 (bastadlas 
diez).

Miguel Angel Collado Cano.—
Puente Nuevo, 5 (plaza de los Tina
jones) (toda la noche).

Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

6: Para empezar.
7: Despertador.
12.30: El Bargueño.
13,30: Especial noticias-deporti

vo.
15: Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21: Todo es radio.

—Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

496

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y

091. /
Policía Municipal: 12 34 07. '
Casa de Socorro: 22 81 57.
Giíardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos .desaparecidos:

22 14 01. '
Taxis (cuesta del Alcázar): 

62 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horario
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8.11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 ‘(A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(Al, 20,36 (P), 22,00 (A).

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37. 
.Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88. W
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Horarios------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7,8,9,13,15,14,30 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11, lí,30,19, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9,13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,80,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,á0, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).
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Tras la renuncia de Sánchez Gil

Paco Casquero puede ser entrenador del Sampru
España será el nuevo refuerzo prudencista

Habrá asamblea 
del Toledo el sábado

Tras la derrota que el pasado domingo infligió el 
Moscardó al Sampru en el campo del Prado y las 
reacciones que el pésimo arbitraje hicieron cometer a 
los jugadores, las aguas siguen revueltas dentro del 
seno del conjunto amateur talaverano. Al parecer, 
Sánchez Gil ha dicho su «no» definitivo al Sampru, al 
menos por esta temporada, por lo que todo hace 
prever que Paco Casquero será el nuevo entrenador 
prudencista, según rumores que han llegado hasta 
nuestra redacción de fuentes fidedignas.

Además del entrenador, dentro de la plantilla ha
brá novedades, pues se espera que tanto Luna como 
Clavero sean fuertemente sancionados por el Comité 
de Competición y tengan que disfrutar unas largas 
«vacaciones» en lo que a la competición respecta. Una 
novedad será el fichaje del delantero Acevedo, pues 
la vanguardia prudencista, por lo que se ha podido

ver, es muy poco efectiva y necesita del concurso del 
rápido extremo para ver si así puede mejorar.

Pero la novedad más importante tal vez sea la in
corporación de España a la disciplina prudencista tras 
estar varios meses apartado de partidos de competi
ción, a pesar de que el robusto defensa ha jugado 
partidillos informales en el campeonato de empresas 
de nuestra ciudad. España, que perteneció a los juve
niles talaveranos y al primer equipo y se interesó por 
él el Castilla, es un jugador que puede desempeñar 
tanto labores defensivas como de centrocampista, 
aunque su verdadero puesto es de libero. Si al final, y 
como todo parece indicar, España se incorpora al con
junto que preside Jesús Rodrigo, será, sin lugar a 
dudas, un gran revulsivo para este San Prudencio que 
está viviendo una etapa de las más amargas de su 
historia.

E. JIMENEZ

El próximo sábado, día 20, el 
Toledo tiene asamblea de socios 
para decidirse por el cambio de do
micilio social, que pasaría de la ga
lería del Miradero a instalarse en 
el Pozo Amargo, y presentar el es
tado de las cuentas. Las razones 
son claras: actualmente se están 
pagando 27.000 pesetas al mes y 
con el nuevo local el alquiler no 
pasaría de las 12.000 pesetas. Ade
más, el sitio se ampliaría enorme
mente, pudiendo realizarse ahí 
mismo las asambleas. El único de
fecto es que está algo más alejado 
del centro de la ciudad.

Partido amistoso
Ya está todo hablado y hecho, el 

Moscardó visitará el campo muni
cipal de Toledo el jueves 25 para 

jugar un amistoso contra el equipo 
verdiblanco, que prefiere este en
cuentro a un mero entrenamiento. 
Además se supone que el equipo 

, visitante atraerá la suficiente can
tidad de aficionados como para 
que el club consiga aumentar el 
montante de sus arcas. El Moscar
dó vendría casi gratis, es decir, que 
sólo sería gravoso para el Toledo 
los gastos de desplazamientos del 
conjunto madrileño, dirigido por el 
que fuera antaño entrenador del 
Club Deportivo Toledo, Montero. 
Eran otros tiempos y el Toledo lle
naba el municipal. Esperemos que 
el día 25 los muchos amigos que 
por esta capital ha dejado y los 
aficionados acudan al terreno de 
juego a ver a su equipo, militante 
de la Tercera División.

Paco Casquero

Los habladores del Santa 

no serán sancionados
Tras el festival de tarjetas exhi

bidas por el árbitro del encuentro 
Santa Bárbara-Las Pedroñeras al 
equipo local, pensamos que quizá 
la Directiva iba a tomar cartas en 
el asunto y dar un toque de aten
ción a sus jugadores para que no 
hablen más de la cuenta. Pero el 
presidente blanquiazul, Leonardo 
Magaz, se ha limitado por el mo
mento a hablar con ellos para in
culcarles la idea de que las protes
tas perjudican al club y que no de
ben hablar. «En estos clubs de afi
cionados es muy difícil sancionar a 
los jugadores. No cobran y encima 
no les vamos a hacer pagar, aunque 
he pensado en poner una multa de 
cien o doscientas pesetas para 
próximas ocasiones.» También nos 

habló Magaz de las circunstancias 
de la expulsión de Juli. El presi
dente, después de hablar con el ju
gador, está convencido de que el 
árbitro se equivocó, pues al mos
trarle la primera tarjeta, según ver
sión del jugador, el colegiado le di
jo que era la segunda, ante la sor
presa de Juli. Luego, según la ver
sión del Santa Bárbara, el árbitro 
arreglaría el lapsus diciepdo que la 
tarjeta fue mostrada por no volver
se el jugador para mostrar el nú
mero. «De todas formas, tenemos 
que aguantarnos, porque nada se 
va a resolver y a Juli no hay mane
ra de quitarle el partido de san
ción. La pena es que ya tiene otra 
tarjeta para el segundo ciclo de 
cuatro.»
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Aunque de padres españoles

El Fuensalida 
ficha hoy 

a un extranjero
El Fuensalida puede estrenar un 

nuevo centrocampista el próximo 
domingo si todo continúa yendo 
bien en las negociaciones del club 
toledano con el jugador Róger Re
dondo, de padres y nacimiento es
pañoles, pero de nacionalidad fran
cesa. El jugador ha llegado, según 
nos han informado directivos del 
P uensalida, «de rebote» al club 
fuensalidano y no sabemos si el 
presidente de la entidad, Alejandro 
González, nos exageraba cuando 
nos informaba que el futbolista, de 
veinte años de edad, había estado 
jugando en la Segunda División 
francesa, aunque todas las infor
maciones coinciden en afirmar la 
calidad contrastada del muchacho, 
un estilista del fútbol del centro 
del terreno de juego.

»Roger Redondo ha estado entre
nando con el Fuensalida en las úl
timas cuatro citas y el martes se 
quedó casi todo listo. Hoy, el juga
dor pasará reconocimiento médico 
y si no hay nada anormal jugará el 
próximo domingo contra el San 
Antolín en Madrid, donde reside el 
jugador. Vendrá de perlas a José 
Luis Mancebo esta nueva adquisi
ción, ya que la baja de Enrique 
para este encuentro era problemá
tica de cara a seguir arriba de la 
clasificación del grupo.

Redondo pedía al club 30.000 
pesetas al mes al entablar las nego
ciaciones. Pero, hablando y ha
blando, según se nos informaba 
por parte del club fuensalidano, se 
ha llegado al acuerdo, que también 
se firmará hoy, de una mensuali
dad de 20.000 pesetas, aparte de 
primas y desplazamientos.

Liga Provincial de Juveniles

Se acerca el Santa Bárbara 
al Torrijos

En esta séptima jornada se ha producido un cambio importante, que 
de momento no varía la clasificación general: la pérdida del primer 
punto por parte del Torrijos Industrial, que no pudo más que empatar 
ante la Peña Athlétic. También hay que hacer constar la mayor peligro
sidad mostrada por el Fuensalida, que cuando el Sonseca esperaba 
golearlo, le salió respondón y le costó mucho trabajo reducirlo.

El Santa Bárbara, con la goleada en Talavera y el empate torrijeño 
se encuentra en óptimas condiciones de igualar al líder en la próxima 
jornada, ya que éste, descansa y se iguala a partidos con su inmediato 
seguidor.

El Toledo no pudo vencer en su terreno al Sampru: sus aspiraciones 
parecen evaporarse a medida que transcurre el campeonato, aunque 
quedan todavía muchos encuentros. Un dato curioso: El Toledo, ha 
recibido una «sanción», digámoslo así, por las declaraciones que en éste 
y otros medios de difusión hicieron el presidente y el entrenador del 
equipo, en las que se tildaba al árbitro del partido Santa-Toledo de 
«retrasado» y de «inepto». La sanción ha causado risa en el Toledo, ya 
que se trata de que al club de la capital no le va a arbitrar ningún 
colegiado toledano. En la pasada jornada arbitró un trencilla madrileño 
de Primera Preferente, mucho mejor, según dijo el entrenador toleda
no, y tan barato o tan caro, vaya usted a saber, como cualquier árbitro

El Torrijos Industrial sigue de líder del grupo, pero el Santa Barbara le sigue los pasos, tras el 
primer empate industrialista

de nuestra provincia.
Séptima jornada

Torrijos Industrial, 1; Peña Ath
létic, 1.

Sonseca, 3; Fuensalida, 2.
Talavera, 1; Santa Bárbara, 4.
Toledo, 1; San Prudencio, 1.
Puebla, 1; Portillo, 0. v

CLASIFICACION 
J. G. E, P. Pts.

Torrijos Ind.........7 6 1 0 13 + 5
Santa Bárbara ... 6 5 1 0 11 + 5
Toledo ................  7 3 2 2 8
Sonseca ..............  6 2 2 2 6
San Prudencio ... 6 2 3 1 6 + 1
Peña Athlétic .... 6 14 1 6 + 2
Santa María ......  6 2 2 2 6
Puebla ................ 7 2 2 3 6—2
Talavera ........... 6 3 12 5
Portillo..............  6 1 0 5 2—4
Fuensalida .........  7 0 0 7 0
Próxima jornada

Fuensalida-Peña Athlétic.
Santa Bárbara-Sonseca.
San Prudencio-Talavera.
Portillo-Toledo.
Santa María-Puebla.
Descansa: Torrijos Industrial.

TALAVERA C. F., 1;
U. D. SANTA BARBARA, 4
, Campo del barrio de Santa Ma

ría, en aceptables condiciones y 

muy pocos espectadores de pago.
Talavera: Chino, Felipe, Acosta, 

José María, Jesús, Vicente (Alber
to), Acuña, Mariano, Santi, Tri
gueros y Tole (Javi).

Santa Bárbara: Yuste, Paco, Re- 
sulea, Molina, Luis, Germán (Gus
tavo), Mario, Mariano; Cepeda, 
Tocano y Robles (Hipólito). -

Arbitro: Señor Balmaseda Ha
zas. Su labor fue correcta en un 
encuentro que apenas tuvo conflic- 
tividad por los buenos modos, de 
los que tan sólo se excluye al tala- 
verano Felipe, que por una dura 
entrada fue expulsado. También 
recibió la cartulina amarilla el tala- 
verano José María.

Goles: Luis, en tres ocasiones, y 
Paco consiguieron los goles visitan
tes. Santi obtuvo el del honor tala- 
verano. .

El encuentro no tuvo color, si 
exceptuamos los primeros veinte 
minutos de juego, en que los discí
pulos de Paco Casquero mantuvie
ron el tipo con alguna que otra oca
sión de peligro. Llegó el primer gol 
visitante, y a partir de aquí no 
existió otro equipo que no fuera el 
Santa de Pepe Gálvez. Toscano, 
Cepeda, Mariano y Luis se basta
ron ellos solitos para llevarse el ga
to al agua y los puntos en juego.

I. RODRIGUEZ

TORRIJOS, 1;
PEÑA ATHLETIC, 1

C. D. Torrijos Ind.: Francisco, 
Machuca, Manolo, Juan Mari, 
Congosto, De la Cruz, Joaquín, Pe
dro, Luis, Juli y Fidel. (Encinas y 
Galindo sustituyeron a Luis y Fi
del.)

Peña Ath. de Bilbao: Quique, Hi
gueras, Martín, Dopica, Adrade, 
David, Loren, Jesús, José Mari y 
López. (Paco reemplazó a David.)

Arbitró el señor Agudo Díaz, 
que estuvo bien; mostró un par de 
cartulinas amarillas, una por ban
do. ,

Goles: 0-1. Minuto 13. Jesús 
aprovecha un despiste del meta lo
cal y marca. 1-1. Minuto 20. Juli, 
en jugada personal y tras irse de su 
secante por piernas, establece la 
igualada. z #

Aun cuando días atrás informa
ban nuestros colegas desde Talave
ra que los torrijeños, a pesar de 
jugar en su feudo, se contabilizaría 
este encuentro como disputado en 
casa de la Peña, Juan Martín, pre
parador talaverano, nos afirmaría 
que sólo se había permutado el ca
lendario.

El partido fue de mala calidad, 
el líder no supo estar en el campo, 
8u paupérrimo juego no tiene pa
liativos; tal vez antes del choque 
los muchachos de Antonio se fija
ron en la clasificación y menospre
ciaron al adversario, que, para 
nuestro juicio, mereció los dos 

puntos; los torrijeños acusaron más 
el embarrado campo, pero para los 
contrincantes los factores eran 
idénticos. Los de Talavera fallaron 
una pena máxima cuando el resal
tado señalaba el empate, minutos 
antes de finalizar. Luis tuvo en sus 
botas la ocasión de desnivelar la 
contienda; pero, en honor a lo pre
senciado, un triunfo industrialista 
no hubiera sido justo ante un con
junto tan combativo y disciplinado 
como la Peña Ath. j# R, C,

C. D. PUEBLA, 1;
C. D. PORTILLO, 0

C. D. Puebla: Ronda, Sánchez, 
García, Chiquito, Losana, Ochoa, 
Oliva I, Oliva II, González, Felicia
no y Maseli (Funchal y Mozón 
reemplazan a Maseli y González).

C. D. Portillo: Santos, Julio, Cé
sar, José, Juan Francisco, Angel 
Luis, Justo, David, Alberto, Angel 
y Félix (Tomás entró por David).

Arbitro: Calero Barquero, sin 
problemas y algo anticasero, ense
ñó tarjetas amarillas a los locales 
Funchal y Ochoa. f

El único gol subió al marcador 
en el minuto 72, al aprovechar 
Ochoa un fallo defensivo.

El conjunto pueblano ha sido 
superior en todo momento al Porti
llo, que ha venido sólo a defender
se. En la primera parte, los locales, 
sin hacer un juego vistoso, dispu
sieron de tres claras ocasiones de 
inaugurar el marcador; unas veces 

la buena actuación de Santos y 
z otras el larguero impidieron que el 

balón se alojara en la red. En los 
minutos postreros,, el dominio del 
Puebla se hace más intenso y en 
una de lís muchas fallidas ocasio
nes Ochoa acierta con la cabeza 
colocar la pelota en el marco porti- 
llano.
TOLEDO, 1;
SAN PRUDENCIO, 1

C. D. Toledo: Julián, José, Artu
ro, J. Miguel, Pozo, Corrochano, 
Poli, Manolo (Segovia), Luís (J. 
Carlos), Kiko y Javi.

C. D. San Prudencio: Losada, 
Santos, Plaza, Chorri, Manolo, Irí- 
bar, Julio (Juanma), Eduardo, 
Chele, Rubén (Villa) y Armando.

Arbitro: Martínez García. Pési
mo arbitraje, que deslució el part i
do. Falto de condición física, de
masiado autoritario y malo, irritó 
al público.

Se caracterizó el partido por la 
lucha de ambos equipos, con las 
pésimas condiciones que ofrecía el 
terreno de juego por las lluvias. Si 
bien el Toledo lanzaba tímidos 
ataques, el Sampru se sacudía b+n 
de los contragolpes locales, ha-ta 
que llegó el penalty de Losada a 
Luis, que transformó J. Miguel. El 
tanto espoleó al conjunto talavera
no, y, en una falta contra el Tole
do, Chele se adelanta a la defensa
toledana y marca ante la pasividad
de Julián. A. NAVARRO
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_________________________ —------Fútbol sala Talavera
Alevines: Sigue líder el Talavera Infantiles: Ganaron todos los partidos

Rapid venció a Mejorada (3-2) 
con muchos problemas

Un gol de Rodrigo sentenció 
en el Borja-Bar Levante (1-0)

Un gol de Rodrigo, jugador ade
lantado del Borja, sentenció el re
sultado del encuentro entre este 
equipo y el Bar Levante, partido 
que a priori había centrado la 
atención de la tercera jornada de la 
Liga de fútbol sala de alevines y 
que a la postré respondió a esta 
expectación, pues a pesar de la es
casez goleadora los cuarenta minu
tos reglamentarios transcurrieron 

• con un juego alegre y vivaz, de po
der a poder entre los dos equipos, 
si bien el Borja, que cosechó la 
ventaja que sería definitiva cuando 
apenas llevaban jugados tres minu
tos y medio del partido, se dedicó 
más a defender y dejó que fueran 
los muchachos de Javier Soria los 
que hicieran el gasto atacante.

Rodríguez, Carlos, Fernández, 
Rodrigo, Julio y Raúl fueron los 
que se alinearon inicialmente por 
el Borja, mientras que enfrente lo 
hacían Jiménez, Víctor, César, 
Gustavo, José Ramón y José Anto
nio, por el Bar Levante; y, en me
dio, menos desacertado que de cosT 
tumbre, el colegiado: Honorio Ji
ménez. Como ya se ha señalado, 
desde el comienzo, merced a una 
jugada entre Julio y Rodrigo, éste 
consiguió el tanto que a la postre 
sería definitivo, y a partir de ahí el 
Bar Levante se lanzó a un ataque 
constante que no dio frutos gracias 
a las buenas intervenciones de la 
ordenada defensa del Borja y otras 
veces porque los delanteros del Bar 
Levante no estuvieron acertados. 
José Antonio, por el Bar Levante, 
y Julio, por el Borja, fueron los 
jugadores sobre los que recayó el 
mayor peso del partido y, siempre 
sumidos en una lucha continua en 
el centro de su campo, trataron de 
equilibrar cada uno la balanza de 
su lado, aunque en definitiva los 
dos destacaron y su particular lu
cha quedó saldada con un reparto 

—Fútbol Sala Toledo--------------------------------------------------------------------------- -

La jornada no produjo cambios
Tres encuentros se suspendieron por falta de luz

Quinta jornada
PRIMERA DIVISION 

Resultados
Seguridad Social, 5; Bar Avenida, 2.
Santa Bárbara, 4; Sonido e Imagen, 8.
Catalá Arquitectura, 3; Unión Sport, 2.
A. M. Alcázar, 0; Discolandia, 2.
Discoteca Jam's-Limpiezas Juárez.
Bankunión, 2; Venta San Martín, 2 (*).
Fábrica de Armas, 1; Toledeport, 8.
(*) Se suspendió a ocho minutos del final, con ese resultado.

SEGUNDA DIVISION 
Resultados

CLASIFICACION
J. G. E. P. NP. TF. TC Ptos.

Toledeport................... ....... 5 4 1 0 0 25 6 9
Seguridad Social......... ....... 5 4 1 0 .0 20/ 7 9
Discolandia.................. ....... 5 3 1 1 0 16 6 7
Sonido e Imagen......... ........... 5 3 0 2 0 20 11 6
A. Alcázar.................... ....... 5 3 0 2 0 10 9 6
Venta San Martín....... ......., 4 2 0 2 0 9 8 4
Unión Sport................ ........ 4 0 4 0 0 6 6 4
Bar Avenida................ ....... 5 1 2 2 0 7 10 4
Discoteca Jam’s.......... ....... 4 0 3 1 0 5 8 3
Catalá Arquitectura.... ....... 4 1 1 2 0 8 10 3
Limpiezas Juárez........ ....... 4 1 1 2 0 4 16 3
Bankunión................... ....... 4 .1 0 3 0 5 12 2
Santa Bárbara............. ....... 5 1 0 4 0 9 20 2
Fábrica de Armas....... ....... 5 0 2 3 0 8 23 2

Azucaica, 2; Bar Toledo, 1.
Seguros Bilbao, 2; Universidad Lab., 2.
Banco Popular, 2; Diputación Prov., 4.
Muebles Entrevégas, 6; Caja de Ahorros, 1.
Discoteca Edén, 4; Supercass, 1.
INSS, 0; Maquinaria la Rosa, 3.
Taspe, 3; Parapiejos, 2.

J. G. E. P. NP. TF. TC Ptos.
Muebles Entrevegas....... .... 5 4 1 0 0 21 8 9
Diputación Prov............. .... 5 4 1 0 0 24 7 8
Azucaica......................... , .... 5 4 0 1 0 14 15 8
Seguros Bilbao............... .... 5 3 1 1 0 16 17 7
Maquinaria la Rosa....... .... 5 2 2 l 0 23 12 6
Discoteca Edén.............. .... 5 3 0 2 0 14 9 6
Universidad Lab..... ....... .... 5 2 2 1 0 11 10 6
Supercass....................... .... 5 3 0 2 0 9 9 6
Taspe.............................. .... 5 2 0 3 0 15 14 4
Banco Popular............... .... 5 2 0 3 0 17 20 4
Parapléjicos.................... .... 5 1 0 4 0 10 18 2
INSS............................... .... 5 1 0 4 0 10 18 .2
Caja de Ahorros............. .... 5 1 0 4 0 8 23 2
Bar Toledo..................... 0 0 5 0 7 19 0

TERCERA DIVISION 
Resultados

Nixdorf, 5; El Choco, 5.
Santa Lucía, 4; Pub Zafra, 6. - 
Fiscomsa, 5; Cafetería El Delfín, 4. 
Amigos CFS, 1; Caserío Vigón, 2. 
IbertoLCristalería Toledo (aplazado). 
T. L. Aceca, 1; Supermercado Brasil, 4.
C. D. Mirador, 1; Tolprinsa, 2.

J. G. E. P. NP TF. TC Ptos.
Supermercado Brasil.......... 5 4 1 0 0 26 10 9
El Choco (Cobeja).............. 5 4 1- 0 0 ,22 13 9
Pub Zafra............................. 5 4 0 1 0 18 12 8
Cristalería Toledo............... 4 2 2 0 0 16 9 6
Tolprinsa.............................. 5 3 0 2 0 14 9 6
Caserío Vigón...................... 5 3 0 2 0 11 13 6
Cafetería El Delfín............. 5 2 1 2 0 15 14 5
Fiscomsa.............................. 5 2 1 2 0 20 22 5
C. D. Mirador..................... 5 1 2 2 0 11 12 4
Amigos CFS (Bargas)......... 5 2 0 3 0 7 11 4
Nixdorf................................ 5 1 1 3 0 12 19 3
T. L. Aceca.......................... 5 1 0 4 0 11 16 2
Ibertol.................................. 4 0 1 3 0 10 19 1
Santa Lucía......................... 5 0 0 5 0 14 28 0

PARTIDOS PARA LA SEXTA JORNADA

PRIMERA DIVISION
Día Hora Lugar

Bar Avenida-Sonido Imag... 20 16,00 Municipal
S. Social-Catalá Arquit....... 19 21,00 Maristas
S. Bárbara-Discolandia....... 20 18,30 Maristas
U. Sport-Limpiezas Juárez.. 20 20,00 Municipal
A. M. Alcázar-Bankunión.... 21 12,00 ECEF
Toledeport-J am ’s................ 21 10,30 Maristas
V. San Martín-F. Armas.... ........ 19 20,00 Maristas
SEGUNDA DIVISION
Universidad-Bar Toledo..... 19 20,00 Universidad
Azucaica-Banco Popular..... 20 16,30 Maristas
S. Bilbao-M. Entrevegas....;. .......20 19,00 Municipal
Supercass-Diputación.......... 19 12,30 Maristas
C. Ahorro-INSS.................. 20 17,30 Universidad
D. Edén-Taspe.................... 20 17,00 Municipal
M. La Rosa-Parapléjicos.... ........ 20 19,30 Maristas
TERCERA DIVISION
El Choco-Santa Lucía........ 21 11,30 Maristas
Nixdorf-Fiscomsa................ 21 9,30 Maristas
Pub Zafra-C. Vigón............ 20 17,30 Maristas
C. El Delfín-C. Toledo....... 19 21,00 Universidad
S. Brasil-Amigos CFS......... 20 16,30 Universidad
Tolprinsa-Ibertol................. 20 21,00 Municipal
C. D. Mirador-T. L. Aceca. 20 18,00 Municipal

de méritos. Al final, victoria míni
ma del Borja y dos puntos para los 
de la calle de San Isidro.
Resultados y clasificaciones
bn Talavera C. F., 4; Mesón la Ca
rroza, 0 (goles de Julio, 3, y A. Pini- 
lla). Sigue el Talavera sin recibir ni 
un solo gol.
• Bar Levante, 0; Borja, 1 (gol de 
Rodrigo). La picardía del «ratón» 
Rodrigo valió dos puntos.
• Peña Bilbao, 6; Peña Atlético 
Madrid, 5 (goles de la Peña Bilbao, 
De la Fuente, 5, y Morante; por la 
Peña Atlético Madrid, Higuera, 3, 
y Palencia, 2). El chaval del «presi» 
de la Peña madrileña apuntilló a 
su peña.
• Churrería Jovián, 5; Bar Canario, 
1 (por los churreros marcaron 
Díaz, 4, y Biedma; por el Canario, 
Martín). Los de la Churrería no 
quieren perder de vista al Talave
ra.
• Mesón el Transportista, 2; Aca
demia EXA, 6 (Colado hizo los del 
Mesón; Gabriel, 3; Castilla, 2; y Pé
rez los de la Academia). Duelo de 
colistas y primeros puntos para los 
académicos.

J. G. E. P. Pts.
Talavera ..............  3 3 0 0 6
Jovián ......   3 3 0 0 6
La Paloma ..........  3 3 0 0 6
Casty ..................... 3 12 0 4
Borja .................... 3 2 0 1 4
Bar Canario .......... 3 111 3
La Salle A .............3 111 3
Mesón la Carroza.. 3 1113
Bar Levante .......... 3 10 2 2
Peña Bilbao .......... 3 10 2 2
Academia EXA .... 3 10 2 2
Peña At. Madrid. 3 0 12 1
La Salle B...........  3 0 0 3 0
M. Transportista... 3 0 0 3 0

FUTBITO

En la tercera jornada del Cam
peonato de Liga de Fútbol-Sala in
fantil no hubo apenas sorpresas y 
vencieron, en sus respectivos com
promisos, los equipos favoritos pa
ra la cabeza de la clasificación, ex
cepto el Monturas Lucas, que no 
jugó, ya que le tocaba descansar. 
La jornada de descanso le ha hecho 
perder el liderato de la clasifica
ción, que ahora ocupa el Rapid Teo 
por su mejor coeficiente goleador. 
Pese a que el Rapid venció sólo 
tres a dos, y con más dificultades 
de las previstas, al Mejorada, que 
sólo cedió una derrota por la míni
ma, los goles del mejoreño Bláz
quez a punto estuvieron de agriar 
el fin de semana al «mister» del 
Rapid.

Resultados y clasificaciones
Peña Ath. Bilbao, 5; Bar Cana

rio, 1 (Vidal, Rafa, Rodrigo, Loren- 
' zo y Fernández, goles por la Peña; 
Jesús Sánchez, por el Canario).

El fútbol-sala de Talavera, 
en YA de Toledo

YA de Toledo va a dedicar, está dedicando ya, como lo hizo la 
temporada anterior, una atención preferente esta temporada al fút
bol-sala, tanto por lo que respecta a Talavera como a Toledo. En 
cuanto a Talavera, por las especiales características y horarios en esta 
ciudad del mencionado deporte, la información relativa al fútbol-sala 
en las correspondientes categorías tendrá cabida en nuestras páginas 
los jueves y los domingos. Los jueves contaremos todo lo que haya 
ocurrido en las jornadas correspondientes a categorías de alevines e 
infantiles; el domingo, todo lo concerniente a las jornadas disputadas 
el lunes y viernes anteriores en la categoría de veteranos. Así, pues, a 
partir del próximo domingo lea todo sobre el fútbol-sala en YA de 
Toledo, y los jueves, lo relacionado con los campeonatos de alevines 
e infantiles. Les emplazamos aquí; no falten a la cita. El fútbol-sala 
también tiene un sitio importante en la información de YA de Toledo.

Los del Canario no aguantaron el 
empuje de los de Zarra.

Jovián A., 2; Talavera, 5 (Díaz y 
Aznar, por la Churrería; Javi (4) y 
Vaquero, por el Talavera). Javi, en 
tarde inspirada, goleé) a un temible 
Jovián

Rapid, 3; Mejorada, 2 (López, 
Escobar y Valero, por el Rapid; 
Blázquez (2), por el Mejorada). 
Los del Rapid ya son líderes. ¿Por 
cuánto tiempo?

Peña Zarra, 2; Peña At. Madrid, 
6 (Rodríguez (2), por los del Zarra; 
Sánchez (6), por los del «Atleti»). 
La Peña Atleti salió del letargo y 
los del Zarra pagaron los vidrios 
rotos.

Helados Casty, 4; Ch. Jovián B, 
2 (Castaño (2), Arévalo y Arranz, 
por los heladeros; Ortiz y Calvo, 
por los churreros). Los helados, a 
pesar del invierno, pudieron con 
los churritos en la «nevera» del po
lideportivo municipal.

Lord BALON

La Peña El Seis 
le hizo 
cinco goles 
al Nevenka

Como decíamos la semana ante
rior, si hay un equipo en el cam
peonato de veteranos que sea favo
rito por encima de los demás ese 
es, sin duda, la Peña El Seis, que 
con Angelín, Casquero, Angel, Mo
desto, Fernando, Palomeque, Ma
ñas, Pepín, Julio, etc., ha confor
mado un equipo de los que se lla
man «para salirse», y que, con un 
juego brillante y preciosista, acaba 
por aplastar literalmente a sus 
contrarios. Nevenka y Peña El Seis 
disputaban el pasado viernes el 
partido más interesante de la ter
cera jornada del campeonato ligue- 
ro, y lo que dada la situación de 
ambos equipos en la tabla se podía 
prever un partido competido no 
fue tal, y Angelín y compañía die
ron buena cuenta de sus rivales. 
Aunque se adelantara el Nevenka 
en el minuto siete, tras un disparo 
de Fermín, al que respondió Angel 
con una cantata a coro y varias 
voces, las aguas volverían a su cau
ce un minuto después por medio 
de Casquero, y tres minutos más 
tarde Angelín transformaba un pe
nalty, que ya establecía distancias. 
El 3-1 llegó en el minuto dieciséis, 
tras un fallo defensivo del Neven
ka, que aprovechó Pepín y, ya en el 
segundo tiempo, el 4-1 lo estable
cería Palomeque, el 5-1 Angelín 
—tras combinación con Pepín-Fer- 
nando— y el 5-2 definitivo Torres, 
en el minuto diecisiete, tras una 
pared con Juan. Torres y Palome
que serían expulsados por dos mi
nutos y, por lo tanto, ambos equi
pos quedaron ese tiempo con cua
tro jugadores.

Los equipos iniciales de ambos 
conjuntos fueron, por la Peña: An
gel, Modesto, Casquero, Angelín, 
Fernando y Pepín; por el Nevenka: 
Pedro, Boni, Avila, Fermín, Juan y 
Torres. Arbitró fenomenalmente 
Manolo Hernández. Destacados 
por la Peña, Angelín y algunas co
sas de Pepín; por el Nevenka, Avila 
y Torres, En resumen, la Peña El 
Seis marcó cinco al Nevenka y rati
fica así su primer puesto en la cla
sificación.

Resultados y clasificaciones

• Nevenka, 2; Peña El Seis, 5 (Fer
mín y Torres, por el Nevenka; An
gelín (2); Pepín, Palomeque y Cas
quero, por la Peña). No hubo color 
y la Peña demostró su salida como 
favorito.
• Doble P, 6; Banco Bilbao, 2 (La
guna, Soto (2), J. Serrano y JI Se
rrano, por los deportes; Rivera (2), 
los de los banqueros). El Banco de 
Bilbao dio demasiadas facilidades 
y los de* Serrano no perdonaron.
• Politécnico, 9; Residencia, 1 (Pe
dro (3), Arce (3), Ramón (2) y 
Marcial, por los maestros; Bresnes, 
el de los médicos). El Politécnico 
se ha enrabietado y atropelló a los 
doctores.
• Trotas, 5; Cazalegas, 1 (José Luis 
(2), Lozano, Vicente y Vega, por 
los del barrio; José Luis, el de Ca
zalegas). Los del barrio de Santa 
María empiezan a pisar fuerte.
• Bar Benidorm, 0; La Paloma, 7 
(Tomás (2), Moreno (2), Brasero 
(2) y Blázquez). Los de Víctor se 
comieron al Benidorm como aperi
tivo de la Peña El Seis.
• Dec. Del Valle, 0; Industrias Reu
nidas, 12 (Rosado (5), Chulé (3), 
Corona (2), Luis y Patón). Los in
dustriales se empiezan a recuperar 
y vieron puerta.
• Liverpool, 2; T. Cepeda, 3 (Car
vajal y Alvarado, por el pub; Meri
no (2) y García, por los transportis
tas). Merino fue el protagonista 
negativo de un partido' brillante y 
bonito que acabó con cuatro expul
sados según el acta, un desplante 
antideportivo de Merino hacia un 
contrarió, con insulto gravísimo y 
la ineptitud correspondiente del 
colegiado Honorio. El Cepeda ganó 
por los pelos.

La clasificación queda como si
gue: Politécnico, Peña El Seis y 
Armería La Paloma, 6 puntos; Ce
peda, Doble P y Nevenka, 4; 
Campsa, 3; I. Reunidas, Liverpool, 
Residencia y Trotas, 2; Cazalegas, 
1; Del Valle, Benidorm y Banco 
Bilbao, 0.

ODASOR
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Hoy se inicia el Encuentro Comercial del Vino

De nuestra región sale 
el 49 por 100 del vino de España
El gran déficit del sector es la estructura comercial. Ante la entrada en la CEE. nuestros 

vinos tienen un futuro esperanzador

El I Encuentro Comercial de Productos Agrarios: El 
Vino será inaugurado hoy en el parador nacional de 
Toledo por Gonzalo Payo Subiza, presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha. El hecho de 
quese haya tomado como tema de este primer encuen
tro el vino se debe a que este cultivo aporta a la 
producción final agraria de nuestra región el 20 por 
100, lo que representa un total de 32.000 millones.

Sobre la importancia de este acto, Leopoldo Sepúlve- 
da, consejero de Agricultura de la Junta de Comunida

des, considera que la comercialización de los productos 
agrarios ocupa una gran parte de las preocupaciones de 
su departamento, «cuando faltan —añade— estructu
ras comerciales y observamos una gran dependencia 
del exterior, no tenemos más remedio que dedicar al 
tema todos nuestros esfuerzos. Para el caso del vino es 
de lamentar que, siendo los máximos productores de 
España, estemos a expensas de las pautas marcadas 
para el comercio de vinos por estructuras comerciales 
foráneas».

Leopoldo Sepúlveda; la defensa de los vinos regionales ha sido 
una de sus constantes en el gobierno de Castilla-La Mancha

El gran mal de este sector agrí
cola de nuestra región es la comer
cialización; el mismo señor Sepúl
veda reconoce que Castilla-La 
Mancha es una buena productora, 
pero que si nos talla la comerciali
zación nunca se conseguirá tener 
una agricultura rentable. Sobre la 
finalidad de los actos de hoy. co
menta: -No pretendernos interferir 
con estos encuentros comerciales, 
ahora el primero para vinos y luego 
otros productos agrarios, en la re
lación oferta-demanda; queremos 
solamente ser vehículo cíe ayuda 

El objetivo de estas jornadas de trabajo sobre el vino es desempol
var las estructuras y dar a los caldos regionales el lugar que se 

- merecen

para ambos, respetando el juego 
del libre mercado.»

La producción media de vinos 
en nuestra región es de 18.972.700 
hectolitros, lo que representa el 49 
por 100 de la producción total es
pañola. Nuestros vinos son princi
palmente blancos, produciendo de 
media la cantidad de 10.168.000 
hectolitros, una cifra que supera 
ampliamente al resto de nuestra 
nación; nada menos que el 64.9 por 
100 de todos los vinos blancos sa
len de nuestras tierras.

Toda esta cantidad de vinos es 

elaborada por un total de 3.828 in
dustrias que trabajan en este sec
tor en nuestra región; la capacidad 
de las mismas es de 20.772.000 hec
tolitros.

En nuestra región hay en la ac
tualidad seis consejos reguladores 
de denominación de origen de vi
nos. Estos son los siguientes; Al- 
mansa. Jumilla. La Mancha. Man- 
chuela. Méntrida y Valdepeñas. 
En total hay una superficie de 
556.553 hectáreas de viñas contro
ladas por estos organismos, que 
tienen una producción amparada 
de 4.625.000 hectolitros.

Leopoldo Sepúlveda expresa así 
la importancia de estos consejos 
reguladores: .En los últimos años, 
y gracias al empeño de los mismos, 
se está produciendo un cambio de 
estructuras, demostrando (pie 
cuando hay calidad acaba recono
ciéndose, siendo preciso insistir en 
mejorar ésta y continuar con la 
promoción del vino, aportando al 
consumidor la información y for
mación precisa. A esta tarea quiere 
unirse la Consejería de Agricultura 
para que, sin triunfalismos, pero 
con firmeza, sea reconocida la cali
dad de nuestros vinos a nivel na
cional e internacional.» '

Nuestros vinos, a las puertas 
de la CEE

La importancia que los vinos 
castellano-manchegos están adqui
riendo en los mercados exteriores 

se puede resumir en el hecho de 
que hace unos años eran pocos los 
vinos que se exportaban; ahora se 
han pasado a unas cifras de 
121.000 hectolitros, cifra impor
tante si tenemos en cuenta que una 
tercera parte de los mismos se hizo 
embotellado, mientras que el resto 
salió de nuestras fronteras en ga
rrafas precintadas.

Ante el posible ingreso de Espa
ña en el Mercado Común, las pers
pectivas del sector vitivinícola de 
nuestra región es más que esperan
zador. Por un lado se encuentra la 
posibilidad de acceder a los benefi
cios que comportan los organismos 
de la CEE para la reestructuración 
del sector. Además tenemos que 
señalar los siguientes factores que 
incidirán positivamente en nues
tros caldos: competencia de vinos 
en muchos casos de calidad infe
rior a los nuestros, mostos concen
trados y rectificados, mejoras de 
precios y un mejor conocimiento 
- por intercambio— de técnicas y 
factores de producción, al tiempo 
que se abaratan éstos.

En las conversaciones que se 
mantienen actualmente con las au
toridades económicas y agraris de 
la (’EE hay algunas cuestiones que 
están pendientes de solución, entre 
ellas destacan los temas d<¿ la capi
talización, coupages, niveles de 
SO2. acidificación, etc. Estas cues
tiones deben resolverse a medio 
plazo. Pero sin duda, como opina el 

señor Sepúlveda: «Lo más impor- 
tqnte es que nuestro sector inicie 
su reestructuración sin prisa, pero 
ordenadamente.»

Uno de los temas que pueden 
resultar gravosos para nuestra re
gión es el de la viabilidad de las 
explotaciones. En ocasiones el alo
cado aumento del precio de los fac
tores productivos y, por otro lado, 
la estabilidad mantenida en el pro
ducto hace que en algunas explota
ciones la rentabilidad sea nula. La 
Consejería de Agricultura ha reali
zado estudios sobre este tema y ha 
observado que los costes de 
producción alcanzan las 12 pesetas 
por kilogramo de uva. estando el 
umbral de la rentabilidad en 3,2.5 
kilos por cepa, lo que equivale a 
que cada hectárea produzca un to
tal de 4.400 kilogramos. Esta cifra 
no es alcanzada generalmente en 
nuestra región.

Para conseguir esta rentabilidad 
de las explotaciones, Leopoldo Se
púlveda considera que es necesario 
que el precio mínimo para una ren
tabilidad debe estar alrededor de 
las 145 ó 150 pesetas por hectógra- 
do, al tiempo que se arbitren una 
serie de medidas complementarias 
como son la promoción institucio
nal, primas a la exportación, crea
ción de una comisión regional de 
seguimiento del precio de mercado, 
ayudas a la inmovilización que 
sean rentables y anticipos de cam
pañas rápidos y a bajo interés.

Con una afluencia masiva en la subasta

Adjudicados provisionalmente 
los locales comerciales 
del Polígono Industrial

La subasta de locales comerciales de las viviendas sociales del 
polígono industrial Santa María de Benquerencia, celebrada en los 
últimos días, ha tenido una expectación inusitada hasta tal punto que 
hubo de solicitarse con toda urgencia el salón de actos de la Caja de 
Ahorros para realizarla, debido a que en la dirección provincial del 
MOPU no había espacio material para concentrar al número de perso
nas que acudió a la apertura de plicas. ■

PU Rafael Molina en calidad deEl número total de locales su
bastados es de 70, divididos en dos 
categorías: de 40 metros cuadra
dos, cuyo precio inicial de la subas
ta se establece en 1.330.000 pesetas 
y de los cuales hay un total de 40, 
y de 52 metros cuadrados, a partir 
de 1.718.000 pesetas, de los que 
existen 30. Para acceder a los mis
mos se presentaron un total de 170 
solicitudes, de las cuales se desesti
maron algunas por no reunir los 
requisitos pertinentes. No obstan
te, se ha dado la paradoja de que 
algunos locales no han sido adjudi
cados provisionalmente sólo por
gue para los mismos no ha habido 
ninguna petición, mientras que pa
ra otros han sido hasta quince per
sonas las interesadas. Las ofertas 
ban sido muy variadas, llegándose 
a ofrecer hasta dos millones y me
dio de pesetas para algunos de los 
locales.

Como decíamos, la asistencia a 
•a subasta de los interesados fue 
masiva e incluso en ocasiones se 
'legó a momentos de tensión preci
samente por la cantidad de público . 
congregado. La mesa encargada de 
realizar la subasta estuvo formada , 
Por el delegado provincial del MO- ! 

presidente, un abogado del Estado, 
un interventor, un jefe de los servi
cios del IPPV y un funcionario que 
sustituía al secretario general.

Si bien en la petición de los loca
les no era necesario especificar el 
tipo de actividad que se iba a desa
rrollar en el mismo, todo hace su
poner que la mayor parte se desti
narán a alimentación, debido a que 
un mínimo de noción comercial 
prevé que éste es el negocio más 
rentable en aquella zona, claro es
tá, sin olvidar las oficinas y otras 
actividades también de suma nece
sidad. .

Ahora, una vez que se ha realiza
do la adjudicación provisional, será 
la delegación provincial del MOPU 
quien antes de cinco días envíe a 
Madrid los resultados y allí será 
donde se haga la definitiva adjudi
cación. Posteriormente los propie
tarios de estos establecimientos, 
que ya para concursar han debido 
depositar un 5 por 100 de su im
porte, deberán abonar la diferencia 
hasta el 20 por 100. Para después, 
en un espacio de cuatro años, pa
gar el resto con un interés del 5 por , 
100. "

El día 26, elección de los ocho 
compromisarios centristas 
que acudirán al Congreso Nacional

El próximo día 26 Unión de Centro Democrático de Toledo elegirá 
los ocho compromisarios que acudirán al congreso extraordinario del 
partido. Tal elección se hará, según comentaba para nuestro diario 
Gregorio Peláez, secretario provincial, a lo largo de un consejo político 
y no mediante una reunión de la asamblea provincial, como se apuntó 
en la primera reunión de la «comisión de los cinco», encargada de 
gobernar el partido centrista hasta la celebración del congreso extraor
dinario. .

Como señalábamos días atrás en 
nuestras páginas nacionales, la 
mencionada comisión de los cinco
en su primera reunión oficial orga
nizó el proceso electoral que per
mita la designación de los 500 com
promisarios asistentes al congreso. 
Una vez celebrada la misma se cur
só un télex a las organizaciones 
provinciales detallando el acuerdo 
y fijando el número de represen
tantes a elegir.

El criterio que se dicto para la

Antonio Gala y Jesús Fernández 
Santos, en Toledo

La semana que viene, dos perso
nalidades de las letras españolas 
visitarán nuestra .ciudad. Antonio 
Gala y Jesús Fernández Santos se 
darán cita en Toledo para hablar, 
el primero, y firmar ejemplares de 
su recién fallado premio Planeta, el 
otro. . .

El martes que viene. Autopio 
Gala disertará en el Palacio de Be- 
nacazón sobre «Teatro de hoy. tea
tro de mañana» en un acto organi
zado por la Diputación Provincial 

designación de los compromisarios 
era en proporción al número de vo
tos que en esa provincia obtuvo el 
partido centrista en las elecciones, 
combinándolo con el nivel de afi
liación. El número de compromisa
rios mínimo por provincia ha sido 
de cinco en "Toledo; concretamente 
se designarán ocho. Así, según ma
nifestaciones del propio señor Pe
láez, la provincia con menos com
promisarios llevará seis, y la que 
más es Madrid, con un total de 16.

de Toledo y el grupo poético tole
dano. La presentación de este es
critor estará realizada por el poeta 
de nuestra ciudad Amador Pala
cios.

Por su parte, Jesús Fernández 
Santos estará el viernes que viene 
en la librería Fuenleovejuna para 
firmar ejemplares de su obra Ja
que a la reina», (pie ha sido galar
donada con el último premio Pla
neta. 1 ’ '

Propuesta conjunta 
del PSOE y UCD

Las retribuciones 
de funcionarios 
se estudiarán hoy 
en el pleno municipal

Hoy, a las cinco de la tarde, se 
celebrará en el Ayuntamiento tole- 
dado el pleno extraordinario perte
neciente al mes de noviembre, en 
cuyo orden del día, con un total de 
siete puntos, se prevé como única 
cuestión un tanto polémica la apli
cación del real decreto 211/82, so
bre retribuciones de funcionarios. 
No obstante, la sesión será posible
mente de «guante blanco», ya que 
en este punto hay un acuerdo pre
vio PSOE-UCD.

Tras la lectura y aprobación del 
acta de la sesión anterior, se estu
diará la aprobación definitiva de 
las ordenanzas fiscales y, posterior
mente, una ratificación de un 
acuerdo de la comisión permanen
te sobre la contratación de obras. 
Ya en el punto cuarto se someterá 
a votación una proposición del 
concejal Santiago Calvo para cam
biar la ubicación de la escultura de 
Alberto del paseo de la Vega, y en 
el quinto, una moción de la com e- 
jala delegada de Educación para la 
cesión del colegio San Juan de Dios 
al Ministerio de Educación como 
centro de orientación escolar.

La propuesta conjunta lleva 
consigo la supresión de gratifica
ciones especiales a cambio de* una 
retribución ajustada. Asimismo, se 
aprobará también, posiblemente, 
aumentar a los funcionarios de la 
entidad su jornada laboral en me
dia hora, rec i hiendo los adminis
trativos una gratificación áriual dé 
50.090 ¡teselas eñ éste'concépto.
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Dos jardineros 
municipales 
asistirán 
a un cursillo 
en Madrid

Entre los días 21 al 26 de este 
mes y del 29 al 3 de diciembre dos 
jardineros municipales se despla
zarán a la localidad de Torrejón de 
Ardoz para asistir a un cursillo so
bre jardinería que se realizará en 
esta localidad madrileña.

El motivo de este viaje ha surgi
do por haberse recibido en el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad 
un escrito de la Escuela Central de 
Capacitación Agraria, dependiente 
del Ministerio de Agricultura, por 
el que se indicaba que se iba a 
realizar este cursillo. El tema fue 
tratado por la Comisión Perma
nente municipal. Ante la conve
niencia de que se enviase a alguna 
persona adscrita a esta especiali
dad, dado el interés que para nues
tra ciudad tiene el que los jardine
ros ' se especialicen, se acordó 
enviar a estos dos empleados mu
nicipales al mismo.

Este cursillo se enmarca igual
mente dentro de los encuentros 
que organiza la Federación hispa- 
ñola de Municipios. Se da la cir
cunstancia de que es la primera vez 
que dos empleados municipales 
acuden a un cursillo de estas carac
terísticas. Todos los gastos ocasio
nados por el mismo serán sufraga
dos por el Ayuntamiento.

Anecdótario de sucesos

Los bomberos dan 
de beber a la fieras 
del Circo Ruso

El Cuerpo Municipal de Bombe
ros, en su labor diaria, continua y 
abnegada, es partícipe, sin duda, 
de una gran cantidad de anécdotas 
que para los que las observamos 
con ojos de espectador se quedan 
en la mera curiosidad, si bien para 
ellos, en muchas ocasiones, sobre
pasan su tarea profesional pura
mente dicha. Para demostrarlo na
da mejor que referirnos a un servi
cio que el mencionado Cuerpo rea
lizó anteayer y que les relatamos a 
continuación.

Fue alrededor de las seis de la 
tarde cuando nuestros hombres 
fueron requeridos para transportar 
todo un camión cisterna de agua 
para dar de beber a unos animales 
de lo más exótico. Sí; así como lo 
leen, ya que durante estos días 
nuestra ciudad tiene unos visitan
tes de excepción que harán las de
licias de los más pequeños: los ani
males del Circo Ruso. Pero lo que 
realmente nos sorprende es que los 
propietarios del mejor espectáculo 
del mundo, el mismísimo Angel 
Cristo y la encantadora Bárbara 
Rey, tan precavidos ellos, no pre
vean tal eventualidad y anden por 
la vida sin agua que dar a sus do
madas fieras. En fin, el hecho, co
mo decíamos, no llega más allá de 
la pura anécdota, pero a nuestros 
queridos bomberos les sorprendió 
bastante este «peculiar servicio», 
que no sabemos si entra o no den
tro de sus obligaciones profesiona
les.

Y hablando de abnegación, me
rece la pena reflejar también un 
caso curioso en el que nuestros 
hombres son partícipes. Es el de 
una señora minusválida que, casi a 
diario, llama a los bomberos por
que se le ha cerrado la puerta de su 
casa con las llaves dentro. No es 
que sea un descuido esporádico, 
pues como señalábamos, la vivien
da número 12 de la subida de la 
Granja recibe muy a menudo la vi
sita de nuestros protagonistas, que 

. ya ven el caso como algo patológi
co.

PUERICULTURA
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instantánea del día

Cuatro llamadas a la Policía Municipal 
para conseguir una bombilla

La Travesía del Arquillo, por fin, tendrá luz durante las noches. 
Esta típica callejuela de nuestra ciudad, situada al final de la calle del 
Angel, se ha pasado más de una noche a oscuras. Durante esos días 
uno de los vecinos se preocupó de llamar cuatro veces a la Policía 
Municipal para que fuese instalada la nueva bombilla. Todo parecía 
indicar que sus lamentaciones no eran oídas. Pero, por fin, un día 
apareció la nueva bombilla.

Mientras que los encargados municipales se decidían a instalar el 
artilugio luminoso, los vecinos han tenido que encender las luces de 
sus portales, pues la verdad es que al ser esta calle de tipo escalera, 
la oscuridad era un obstáculo más en el paseo noctámbulo.

Ahora que se ha puesto la nueva bombilla nó estaría de más 
recordar que por las circunstancias arquitectónicas del lugar luciría 
mejor un farol. La bombilla pende indefensa de un cable justo en la 
mitad del arco: con un farol, la belleza plástica del mismo aumentaría 
sensiblemente. Por lo pronto, ya han colocado la bombilla. Creemos 
que la placa que recuerda a Gustavo Adolfo Bécquer, situada en el 
Arquillo, también se merece un farol.

Petición del ministerio fiscal

Cuatro años de presidio 
menor y diez meses de arresto 
por un «tirón»

A cuatro años de presidió menor y diez meses de arresto se elevan 
las peticiones formuladas por el fiscal de la Audiencia Provincial en un 
juicio contra cuatro individuos acusados de haber asaltado a una súbdi
ta holandesa por el procedimiento del «tirón».

Los cuatro acusados son Angel 
López Hernández, Antonio Pedre- 
ño Barroso, José Luis Villacampa 
López y Miguel Angel Barroso 
Ayala. Este último implicado no 
acudióla la vista por estar ausente 
debido a un viaje.

Estos cuatro individuos asalta
ron durante el verano de 1980 a 
una súbdita holandesa que se en
contraba de vacaciones en nuestra 
ciudad, hospedada en el «camping» 
Toledo. La defensa, que contó con 
dos abogados, solicitó la libre abso
lución de sus patrocinados o, en su 
defecto, la pena menor. Sus argu
mentos se basaron en la falta de 
antecedentes de los procesados^ así 
como en el estado de embriaguez 
que algunos de los juzgados mani
festaron sufrir en el momento de 

cometer su acción delictiva.
Por su parte, el ministerio fiscal 

pidió para Angel López Hernández 
y José Luis Villacampa López la 
pena de dos años de presidio me
nor, mientras que para los otros 
dos procesados solicitaba la de cin
co meses de arresto menor.

Para esta misma sesión, celebra
da en la mañana del miércoles, ha
bía previstos otros dos juicios más: 
uno, por estafas, y otro, por tráfico 
de drogas. Estos dos juicios fueron 
suspendidos. Concretamente en el 
de tráfico de drogas faltaron dos de 
los seis procesados. En la mañana 
de hoy se verá la causa de un juicio 
por imprudencia en accidente de 
circulación, en el que hubo que la
mentar varias víctimas.
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Mañana se dará el primer paso para 
el II Congreso de las Tres Culturas

Mañana sábado se reunirá, en el 
Ayuntamiento de la capital, la co
misión encargada del seguimiento 
del Congreso Internacional de las 
Tres Culturas para analizar de un 
lado los resultados de su primer 
encuentro celebrado entre los días 
3 y 7 del pasado mes y, de otro, 
como primera toma de contacto 
para celebrar el próximo.

En la preparación del primer 
congreso, que fue patrocinado por 
el Ayuntamiento, participaron la 
Real Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas de Toledo, el 
Instituto de Estudios visigóticos- 
mozárabes, el Centro Universitario 
de Toledo, la Asociación Tres Cul
turas, el Centro de Estudios Inter
nacionales San Juan de la Peniten
cia y la Fundación José Ortega y 
Gasset y, precisamente, un repre
sentante de cada uno de estos or
ganismos será el que mañana acu

La nueva oficina principal 
de la Caja de Ahorro 
abrirá sus puertas el lunes

La oficina principal de la Caja 
de Ahorro Provincial de Toledo, 
instalada en Zocodover, abrirá sus 
puertas el próximo lunes. En estos 
días se está procediendo al trasla
do de todo el material de la misma 
al nuevo edificio de Zocodover. 
Hasta ahora la oficina principal se 
encontraba situada en la calle 
Nueva, solamente unos cuantos 
metros más lejos del nuevo local.

Aparte de los servicios normales 
de la mencionada oficina principal, 
en el edificio de Zocodover se ins

Buzón___________________________________ .

Sobre la mala calidad 
de la cinta y el frío 
en el comienzo del cine club

Con relación a una informa
ción publicada el pasado día 12 
en nuestro diario bajo el título 
«Mala calidad de la película y 
mucho frío en el comienzo del 
cine club», la empresa Fides, 
concesionaria del teatro Rojas, 
nos ha enviado la siguiente car
ta:

«En la página segunda del diario 
YA correspondiente al sábado día 
13 de noviembre, respecto al cine 
club municipal, el redactor del pe
riódico señala: «Mala calidad de la 
película y mucho frío en el comien
zo del cine-club.»

Esto es exageración o falta de 
criterio elemental.

A principios de noviembre no se 
puede enjuiciar tan precipitada
mente un día. Todos los años las 
calefacciones suelen encenderse 
por estos días; el pasado año se 
encendieron antes de esta fecha 
porque la sequedad atmosférica 
ocasionaba un mayor frío noctur
no, pero este año no ha sido así. 
Anoche mismamente había gente 
sentada a las 11,30 en las sillas de 
Zocodover. El pasado jueves, día 

da a su cita en el Ayuntamiento. 
Según nos comentaba el propio al
calde, Juan Ignacio de Mesa, en la 
reunión se analizará de un lado los 
resultados del primer congreso, en 
el que se desarrollaron 35 confe
rencias y cuatro mesas redondas 
sobre el tema de las tres culturas, 
tan interrelacionadas entre sí en la 
historia de Toledo, y de otro, se 
verá también la posibilidad de pu
blicar dichas conferencias, dándose 
los primeros pasos para la prepara
ción del II Congreso.

Así, pues, con esta iniciativa se 
cumplen uno de los objetivos mar
cados en ese primer encuentro que 
incluía los contactos periódicos de 
los propios asistentes y la difusión 
de los teínas que en el mismo se. 
trataron.

La reunión está prevista a las 
once de la mañana.

talarán también los servicios socia
les de Campo Caja, obra que co
menzó a funcionar en el último tri
mestre de 1980. Durante el último 
año, uno de sus servicios más des
tacados ha sido la introducción de 
abonos líquidos en nuestra provin
cia. En 1981, más de 21.000 
hectáreas fueron abonadas por sus 
servicios en 75 localidades diferen
tes, cifrándose en más de 750 el 
número de clientes efectivos de es
ta obra.

11, en la presentación del coche 
Opel, ninguna dama había con 
abrigo puesto y, por supueto, me
nos los caballeros asistentes al ac
to. ‘

Ayer viernes día 12 se pusieron 
en marcha las calefacciones del 
teatro rojas y del cine Imperio, sin 
esperar la intencionalidad del re
dactor de YA.

Respecto a la «mala calidad de la 
película», eso no me corresponde 
contestar, pero me parece un «ade
lantamiento» o echar carne antes 
del deber o saber estar.»

N. de la R.— A pesar de su co
municación, seguimos mantenien
do que la calidad de la copia de la 
película con que se inauguró el cine 
club era muy mala y en el cine 
hacía mucho frío, y como se de
muestra en su escrito, ambas cosas 
eran ciertas, por lo que sólo nos 
limitamos a ser fieles a la verdad y 
trasmitirlo así en nuestras páginas. 
No obstante, nos alegramos de que 
los espectadores ya no vuelvan a 
pasar frío debido a la puesta en 
marcha de la calefacción. Eso es lo 
que debió hacerse antes.
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José López Carrasco, nuevo decano del Colegio de Abogados

«Quiero recuperar para el Colegio el ambiente 
de familiaridad entre los colegiados»
El nuevo decano quiere luchar contra el intrusismo y que su labor no sea. 
continuista, sino innovadora

Recuperar para los colegiados el ambiente de estrecha y grata 
amistad que se respiraba entre los abogados talaveranos en los prime
ros tiempos del Colegio y luchar con todos los medios al alcance contra 
el intrusismo en la profesión son los dos objetivos prioritarios que se 
marca José López Carrasco, nuevo decano del Colegio de Abogados de 
Talavera, para los próximos dos años de gestión en el cargo recién 
estrenado. El señor López Carrasco fue elegido el pasado viernes 
democráticamente para sustituir al desaparecido Martínez de la Casa, 
que ha sido quien ha ocupado el decanato en los últimos años y hasta 
su fallecimiento hace varios meses. La candidatura de José López 
Carrasco, que hasta ahora era vocal primero en la Junta de Gobierno 
del Colegio de Abogados de Talavera, se impuso claramente en la 
votación a la del otro candidato, Alejandro Bermúdez.

El Colegio de Abogados de Tala- 
vera data de 1935, siendo uno de 
los primeros colegios creados en el 
país fuera de capitales de provin
cia. De aquellos tiempos ya sólo 
queda un hombre, Gregorio de los 
Ríos, que fue uno de los fundado
res y que ahora, por cuestión de 
edad, se encuentra entre los nueve 
letrados no ejercientes con que se 
cuenta en el Colegio. Dieciocho 
años después de la creación del Co
legio, concretamente en la mañana 
del 23 de noviembre de 1953. jura
ba el cargo José López Carrasco 
—su actual decano— y prometía 
solemnemente acatamiento a las 
Leyes Fundamentales. «Aquéllos 
eran tiempos —recuerda el señor 
López Carrasco— en que todos 
constituíamos un grupo de amigos 
con más conocimiento, mayor rela
ción y familiaridad que en la actua
lidad. Ahora, con el mayor número 
de colegiados, eso se hace más difí
cil y la relación entre nosotros es 
menos frecuente. Por eso uno de 
mis objetivos en el nuevo cargo se
rá resucitar ese ambiente y tratar 
de recuperarlo efectivamente.»

Pero no, no va a ser ése el único 
objetivo que va a perseguir José 
López Carrasco al frente del colec
tivo de abogados de Talavera. Otro 
fin, y no menos importante, será la 
lucha contra el intrusismo, pues, 
según nuestro interlocutor, son va
rios los establecimientos que reali
zan en nuestra ciudad trabajos que 
han de hacer los letrados, perjudi
cando con ello primero y, sobre to
do. a los propios receptores de esos 
servicios. Eso. aparte de conseguir 
de una vez potenciar como se debe 
los actos propios del colectivo de 
abogados en nuestra ciudad, para 
lo cual un elemento importante de 
apoyo será, no cabe duda, la inau

guración el próximo mes de marzo 
del nuevo palacio de Justicia, con 
el que se contará con nuevas insta
laciones que el Colegio podrá ade
cuar paraúsala de conferencias, bi
blioteca, etc. «Las condiciones en 
las que estamos ahora son fatales 
—señalaba el señor López Carras
co—, pues contamos con una sola 
habitación para todas nuestras ne
cesidades, una habitación sórdida 
que es la misma y está casi en las 
mismas condiciones desde el año 
1935».

Continuismo, no; 
innovaciones, sí

Menos mal que, a pesar de todas 
las incomodidades que han de su
frir diariamente los letrados para 
realizar su trabajo en el juzgado, 
los funcionarios con que han con
tado los juzgados han sido «eficací
simos y los jueces siempre compe
tentes» —según calificativos del 
propio señor López Carrasco—, 
por lo que se ha aliviado un tanto 
la penosidad de estas condiciones. 
Pero también hay que reconocer 
que los abogados han sufrido en 
sus propios intereses la falta de 
personal de la que siempre, y más 
en los últimos años, ha adolecido 
nuestro juzgado. Eso también se 
espera que cambie con la inaugura
ción del nuevo palacio de Justicia, 
para el mes de marzo, y la creación 
de un nuevo Juzgado de Primera 
Instancia, del que tan necesitadas 
están nuestra ciudad y comarca.

Y hablando de cambio, la elec
ción de José López Carrasco para 
el cargo de decano ha sido valorada 
por distintos colegiados como una 
elección al continuismo, en contra
partida con el «cambio» que podría 
representar el otro candidato, se
ñor Bermúdez. Para el señor López

José Luis López Carrasco, nue
vo decano del Colegio de Aboga

dos de Talavera
Carrasco, sin embargo, no hay tal. 
«Aunque reconozco que al frente 
del Colegio de Abogados no se pue
den hacer demasiados cambios, lo 
cierto es que yo tampoco represen
to una línea continuista. Mi labor, 
por supuesto, estará presidida por 
el sentido de la responsabilidad y 
el propósito de hacer presente el 
Colegio en todos los sitios y cir
cunstancias posibles, cosa que no 
digo que no pudiera hacer el señor 
Bermúdez, por supuesto. Pero no 
será mi labor continuista y sí ha
brá. sin embargo, innovaciones im
portantes que poco a poco se irán 
notando», anunció el señor López 
Carrasco a YA de Toledo.

Esta es, en fin, más o menos la 
declaración de intenciones del nue
vo decano del Colegio de Abogados 
de Talavera, cuyo colegiado más 
antiguo actualmente de los 194 que 
hay es Gregorio de los Ríos y el 
más reciente Juan Alberto Martí
nez de la Casa. Una declaración de 
intenciones de lo que será o tratará 
de ser su gestión al frente de tan 
importante colectivo, que va acom
pañada de un deseo también expli
cado, porque en esta materia no 
hay secreto profesional: «Me gusta
ría que al final de mi gestión los 
colegiados dijeran de mí que fui un 
buen compañero antes y un buen 
compañero después, un buen com
pañero siempre».

Pedro A. ROSADO
Foto César
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El traslado
El próximo día 30 hará dos años que en este local de la calle del 

Sol, número 25, se instalaron los servicios de YA en Talavera. 
Entonces la edición toledana iniciaba su andadura en un clima de 
esperanza, pero con parquedad de medios. Un par de mesas y dos 
viejas máquinas de escribir con muchos trotes sobre sus teclas, un 
teléfono y, si no me falla la memoria, dos redactores. Y eso era 
todo.

Hoy, antes de cumplirse los dos 
años, YA de Toledo ha crecido 
ampliamente para necesitar más 
espacio. Aquí no se cabe. Aquí no 
se puede seguir, y la redacción, 
ahora más numerosa, y el área de 
publicidad se trasladan a un nue
vo recinto. En adelante se esta
blecen en el edificio de la Paz; ya 
sabe, en la avenida de Toledo, nú
mero 31, cogollo de la actividad 
comercial talaverana y justamen
te donde habitan las oficinas de 
otras muchas empresas vivas y 
donde cada día un hervidero de 
gentes sube y baja para resolver 
sus asuntos.

Un servidor ha sido testigo de 
esta peripecia. Un servidor no 
pertenece a la plantilla del perió
dico y solamente colabora en él 
de cuando en cuando, como empe
zó haciéndolo hace años en la edi
ción nacional. Por eso un servidor 
tiene cariño a la casa y, de alguna 
manera, se siente vinculado a 
ella, y le afectan sus triunfos y 
sus sinsabores, manteniendo, eso 
sí, una perfecta y satisfactoria in
dependencia. He dicho indepen
dencia y no, naturalmente, indife
rencia.

Me gusta que mi provincia dis
ponga de órganos diarios de ex
presión y de publicaciones sema
nales o bisemanales. Todo cuanto 
hable de Toledo y de Talavera me 
parece poco. Todo lo que a mi 
tierra natal se refiera y todo lo 
que la defienda y propague me 
sabe a gloria. Porque mi amor a

Presupuesto aprobado por la comisión permanente

Trescientas mil pesetas 
para un ciclo de cine infantil
Durante la sesión fueron denegadas un buen 
número de solicitudes referidas a tasas e impues

tos municipales

España, que es inmenso, nace pre
cisamente de ese primer e irre- 
nunciable amor a mis raíces. Por
que no entendería ser español si 
no fuese antes talaverano y tole
dano, y aquí, y no en otro sitio, 
hay que buscar la semilla de mi 
patriotismo. Que no es un patrio
tismos de charanga y pandereta, 
sino algo profunda y amorosa
mente serio.

Bueno, hablaba al comienzo de 
que YA de Toledo dice adiós a su 
minúscula sede de la calle del Sol, 
y me alegro. Mas, por otro lado, 
no dejo de sentirlo, pues la calle 
del Sol tiene para mí, para mi 
peripecia humana, un sinfín de vi
vencias. Mi personal historia está 
ligada a esta calle, y los que me 
conocen lo saben.

He aquí que hoy escribo, en la 
antañoma máquina, mi última 
crónica en esta habitación llena 
de frío. He aquí que en lo sucesi
vo, cuando me acerque por el pe
riódico para escribir directamen
te, como suelo hacerlo, mi comen
tario lo haré rodeado del sol por 
todas partes y en un ambiente 
más confortable, pero... Entre es
tas paredes dejaré un puñado de 
nostalgias y de historias que ya 
vieron la luz de la imprenta y per
tenecen al olvido. Adiós, pues, 
querida calle del Sol —llamada 
así porque el astro rey sólo la ba
ña en el verano—; adiós, periodís
ticamente hablando.

Juan DEL TAJO

Había tenido una muía robada recientemente en el Real de San Vicente

Detenido por la Guardia Civil 
por presunto robo de animales

Presidida por el teniente de alcalde de la Corporación, José Lurueña, 
se celebró la habitual reunión semanal de la comisión municipal per
manente, en la que se trataron un total de 42 puntos, entre los que 
destacaron, por su cantidad, los referidos a licencias de obras y a 
diversas solicitudes sobre contribuciones municipales.

Tras intensas investigaciones 
realizadas por fuerzas de la Guar
dia Civil en Talavera. este benemé
rito Cuerpo ha logrado la deten
ción de Pablo García Valdés como 
presunto autor del robo de una 
muía propiedad de Gregorio Sierra 
Lebrero,-vecino del Real de San 
Vicente. La detención de Pablo 
García Valdés se produjo en las úl
timas horas como consecuencia de 
las investigaciones realizadas al 
efecto por el grupo de Información 
de la Guardia Civil en Talavera y 
tuvo lugar en Madrid, concreta
mente en el domicilio del propio 
detenido, en la barraca número 
tres, aledaña al cementerio de San 
Justo de la capital madrileña. El

Subsanado un error
En nuestra información apare

cida ayer respecto a la denuncia 
formulada por doña Esperanza 
Gómez contra el alcalde señalá
bamos que el acto de conciliación 
se había celebrado, cuando lo 
cierto es que aún no ha sido así 
y que, al parecer, nuestro comu
nicante confundió este acto con 
las recomendaciones que por 
parte de algún funcionario del 
juzgado se le habían hecho para 
«arreglar las cosas de otra forma 
que no fuera la denuncia». Así, 
Pues, subsanado el error, según 
comunicó el secretario particular 
del alcalde a este diario, el acto 
de conciliación no tendrá lugar 
hasta dentro de unos días. 

detenido no pudo acreditar la pro
cedencia del animal que a su vez 
había vendido a otro sujeto, y por 
lo tanto quedó a disposición judi
cial.

El suceso arranca de la madru
gada del pasado día 3 de octubre 
cuando le fueron robados a Grego
rio Sierra Lebrero cinco vacas, un 
ternero, dos yeguas y una muía. 
Una vez presentada la correspon
diente denuncia ante la Guardia 
Civil, en la pasada edición del 
Mercado Nacional de Ganados de 
nuestra ciudad Gregorio Sierra re
conoció entre el ganado a su muía 
y uno de los terneros, y avisada la 
Guardia Civil requirió a sus com
pradores para que demostrasen la

Esta noche, en el cine-club

Hitchcock y Grant, 
«Con la muerte en los talones»

En dos sesiones, una a las 
siete y otra a la nueve de la 
noche, se pasará la conocida pe
lícula de Alfred Hitchcock 
«Con la muerte en los talones», 
dentro del ciclo organizado por 
el cine-club Talavera, con el 
que pretenden homenajear a 
los granes maestros del séptimo 
arte. «Con la muerte en los ta
lones» es un filme que TVE 
proyectó hace algunos meses y 
coincide en estos momentos 
con el largo.número de pelícu

procedencia de ese ganado. En 
cuanto a la muía, Juan Antonio Ji
ménez Escudero, que tal era la 
identidad del actual propietario, 
manifestó que se la había cambia
do por otro animal al mencionado 
Pablo García Valdés, dando las se
ñas de éste. Una vez en Madrid, 
como ya hemos señalado, al no po
der demostrar éste la procedencia 
del animal, pasó a propiedad de su 
legítimo dueño. Con el ternero ocu
rrió casi otro tanto, aunque ahora 
parece que se ha demostrado que 
éste no era de los robados al vecino 
del Real de San Vicente y deberá 
volver a propiedad de su dueño, 
Jesús Verdugo Fernández. El resto 
del ganado sigue sin aparecer.

las que la pequeña pantalla vie
ne proyectando de este magní
fico director. En la película tra
ta el maestro inglés el tema del 
espionaje y a lo largo de la cin
ta se suceden, trepidantes y lle
nos de fuerza, una serie de 
acontecimientos de los que el 
espectador no tiene una visión 
clara hasta bien mediada la pe
lícula, con secuencias magistra
les y haciendo un cante a esa 
«religión de la gratuidad» con la 
que tanto gozaba el director.

Se inició la sesión aprobándose 
los borradores de las actas de dos 
sesiones anteriores, ya que una de 
ellas, concretamente la del día 2, 
quedó sobre la mesa en la última 
sesión. Aprobadas definitivamente 
las actas se trataron tres puntos 
sobre personal.accediéndose al re
conocimiento de servicios de Fer
nando Avis. aprobándose un anti
cipo reintegrable a un funcionario 
y acordándose gastar un montante 
de 15.900 pesetas'para la compra 
de un uniforme para el guarda del 
embalse.

En cuanto a ayudas y subvencio
nes se acordó la compra de un ju
guete por valor de 5.000 pesetas 
para entregar a la asociación 
PACYS para la campaña del pre
mio al juguete, asimismo, se deci
dió conceder una subvención de 
20.000 pesetas para la banda muni
cipal de música, cuyos miembros 
celebrarán el próximo día 22 la 
fiesta de su patrona, Santa Cecilia. 
Para el congreso de poesía, que ha 
de celebrarse en la segunda quin
cena del mes de enero, se aprobó 
un presupuesto de 450.000 pesetas, 
y para el ciclo de cine infantil, que 
se desarrollará a lo largo del curso, 
otro presupuesto de un total de 
300.000 pesetas.

Fuera ya del capítulo cultural se 
pasó a estudiar las cantidades pre- 
sentads por diversas obras en con
cepto de certificaciones de un buen 
número de obras de las que se lle
van a cabo en nuestra ciudad. Se 
aprobó en este sentido la tercera y 
última certificación presentada por 
Construcciones Resty por pavi
mentación en la plaza de los San
tos Mártires, por un valor de 
66.325 pesetas; la segunda, y tam
bién última certificación por urba
nización, en la calle San Lucas, de 
un valor de 205.623 pesetas, de la 

misma empresa que la anterior; la 
undécima certificación, de 
1,059.226 pesetas, por obras de am
pliación del mercado nacional de 
ganados, a Cocesa; la tercera certi
ficación, de 1.129.232 pesetas, por 
el cerramiento de los jardines del 
Prado, también a Cocesa, y, final
mente, la primera certificación, de 
2.656.880 pesetas, por alumbrado 
del puente metálico, y otras a Ins
talaciones Eléctricas Zaragoza.

El apartado más amplio fue el 
contenido en licencia de obras par
ticulares, en el que se recogían un 
total de doce solicitiudes, aprobán
dose nueve de ellas, desestimándo
se una, quedando pendiente de 
dictamen de la comisión de urba
nismo otra y pasando a la Alcaldía 
para resolución una última.

En cuanto a contribuciones es
peciales se inició el capítulo acor
dándose no acceder al recurso de 
reposición presentado por José Fe- 
rranz del Camino, y 16 más en con
cepto de contribuciones; tampoco 
se accedió a aprobar una solicitud 
de fraccionamiento de pago, aun
que en otro caso se acordó una am
pliación de plazo, el recurso pre
sentado por Inmuebles y Ordena
ciones. S. A., por impuesto de pu- 
b 1 i c i d a d también quedó 
desestimado, y por este mismo 
concepto se denegó la solicitud de 
fraccionamiento de pago presenta
da por Ramiro Gómez; otra solici
tud de bonificación de tasa por li
cencia de obras fue denegada; por 
suministro de agua se denegaron 
dos expedientes y una reclamación, 
finalmente, dentro de este capitulo 
de denegaciones se ratificó la comi
sión en un acuerdo anterior respec
to a las finanzas por obras de Hi
droeléctrica Española diciendo que 
por cada obra ha de haber una fi
naliza previa.
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Quintanar__________
db la Orden

Indignación 
y malestar 
entre los 
albañiles
en paro
QUINTNAR 
Angel Barrios

En ios últimos meses han da
do comienzo en esta población 
importantes obras públicas, co
mo la construcción del instituto 
de formación profesional, cua
renta y dos viviendas sociales, 
etc.

Esto alegró a casi medio cen
tenar de trabajadores de la 
construcción, quintanareños 
que llevan en paro varios años, 
suponiéndose que algunos de 
ellos accederían a trabajar en 
estas obras. Peto al salir a su
basta obras del instituto, és
tas fueron adjudicadas a una 
empresa de Campo de Cripta- 
na, que ha traído mano de obra 
del aludido pueblo.

En cuanto a las viviendas so
ciales, se hace cargo en princi
pio una empresa constructora 
madrileña que, a su vez, efectúa 
una subcontrata con otra em
presa de Mota del Cuervo 
(Cuenca) y, por último, ésta 
realiza otra subcontrata con al
gunos albañiles autónomos dé 
Quintanar, siendo éstos unos 
seis.

Así, los trabajadores de la 
construcción en paro han diri
gido sus protestas al alcalde, se
ñor Rojo Vallejo, intentando 
bloquear las obras del instituto 
hace unos meses. La gota que 
ha colmado el vaso ha sido que 
las obras de restauración que se 
van a llevar a cabo en el edificio 
del Ayuntamnto. por un impor
te de casi 17 millones, han sido 
adjudicadas a una empresa de 
la Puebla de Almoradiel, que
dando descartada la empresa 
local, propiedad del señor Es
cudero, por una diferencia de 
medio millón. Esto ha indigna
do a los albañiles en paro, los 
cuales se reunieron en la sede 
de UGT, donde uno de sus por
tavoces anunció a este periódi
co que van a tomar medidas so
bre el asunto, como intentar 
paralizar las obras en el Ayun- 
tamieto, alguna manifestación 
y otro tipo de presiones ahora 
en estudio.

Entre tanto, el Ayuntamien
to intenta instalarse provisio
nalmente ocho meses (que es el 
tiempo de duración de las 
obras), bien en alguna casa de 
los vecinos colindantes, o tal 
vez en las dependencias de la 
Casa de la Cultura, o en la de
nominada «casa de piedra», 
ahora sede de la Asamblea local 
de Cruz Roja. Estas obras afec
tarán al interior del ruinoso 
edificio, conservándose el as
pecto exterior, con sus amplios 
ventanales y balcones con cier
to saborcillo manchego.

__________ —Noticiario toledano____________ _____________________________________ __

Desierta la primera subasta de una adjudicación 
de obras en Talavera de la Reina

Se ha declarado desierta la pri
mera subasta para la adjudicación 
de las obras de «reposición del fir
me y urbanización de la avenida de 
Toledo», ante lo cual se anuncia 
una segunda en las mismas condi
ciones que rigieron la primera.

Es decir, un tipo de licitación de 
10.868.369 pesetas. La obra deberá 
ser realizada en el plazo fijado en 
el correspondiente proyecto técni
co, indicándose los cómputos a 
partir de la formalización del con
trato; la recepción definitiva se ha
rá transcurrido un año desde la 
percepción provisional, tiempo que 
servirá de plazo de garantía. Los 
pagos se darán mediante certifica
ciones de obras. Por otra parte, la 
garantía provisional será del 2 por 
100 del importe del presupuesto, y 
la definitiva, del 4 por 100 del pre
cio del remate.

Las proposiciones se presenta
rán en el plazo de diez días en el

toledo provincia-------------------------------------------

Mocejón___________________________________.— -------------------------------

Villaluenga de la Sagra 
puede quedarse sin agua

MOCEJON. José M.“ Martín Serrano
La Mancomunidad de Aguas de la Sagra Baja ve incrementados sus 

problemas. El Ayuntamiento de Villaluenga se niega a pagar el precio 
establecido y se tiene solicitado del Gobierno Civil el corte del suminis
tro hasta que regularicen su situación.

Puestos al habla con Vicente 
Rodríguez, concejal del Ayunta
miento de Mocejón y presidente de 
la Mancomunidad, nos confirma lo 
expuesto y explica la situación, 
motivada porque el constante in
cremento de los gastos de explota
ción y distribución de agua no po
dían soportarse con la cuota de 
10,50 pesetas por metro cúbico es
tablecida a principios de 1981. An
te la imposibilidad de hacer frente 
al pago de los gastos de personal, 
fluido eléctrico, conservación de 
las instalaciones, etc., se vio que la 
única solución era aumentar el cos
te del metro cúbico servido, dándo
se cuenta a los ayuntamientos inte
grados en la Mancomunidad y ce
lebrándose una sesión extraordina
ria de la Junta directiva en mayo 
pasado durante la cual se acordó 
por unanimidad que en lo sucesivo 
se elevara el precio a 14 pesetas.

A partir de junio, ocho ayunta-

________Mora______ _______ ________________________________________________

Fin de las restricciones de agua potable
MORA
Angel Lumbreras de Gracia

Con el comienzo de la semana, la 
población moracha ha recuperado 
la normalidad en lo relativo al ser
vicio de agua potable domiciliario.

Como.ya informamos en su día, 
desde los primeros días del mes de 
julio y hasta el pasado domingo el 
vecindario ha venido sufriendo las 
molestias de los cortes de agua po
table, en días alternos.

Puestos ai habla con el concejal- 
delegado del Servicio de Aguas de 
nuestro Ayuntamiento, Dimas 
Merchán de Gracia, nos hace saber 
que el servicio de agua ha quedado 
totalmente normalizado, es decir, 
que los habitantes de Mora ten
drán diariamente en sus grifos el 
preciado líquido.

Lillo ___________________________________________________ ______

El MOPU invertirá más de 27 millones 
en pavimentación de calles.
LILLO
Carlos Martín-Fuertes

Si se puede decir que externa
mente algunas poblaciones están 
sufriendo una gran transformación 
en lo estético e innovaciones, se 
puede afirmar rotundamente que 
Lillo es uno de esos pueblos man
chegos. En poco tiempo ha estre
nado nuevo edificio municipal, 
cual es el Ayuntamiento; nuevo 
mercado, nuevo parque y ahora, 

negociado tercero de la secretaría 
general.

Villamiel de Toledo: Modificadas 
distintas ordenanzas fiscales

El Ayuntamiento de esta locali
dad, en sesión extraordinaria, acor
dó aprobar la modificación de las 
ordenanzas fiscales que se refieren 
al impuesto municipal sobre circu
lación de vehículos, rodaje o arras
tre de vehículos por vías municipa
les, licencia para construcción y 
obras, licencias de apertura de es
tablecimientos industriales, desa
güe de canalones, entrada de ca
rruajes en los edificios particula
res, prestación personal y de trans
portes, arbitrio sobre los solares 
sin edificar, tránsito de animales 
por vías municipales, inspección de 
calderas de vapor, motores, trans
formadores, etc.; tenencia de pe
rros y servicio de alcantarillado.

Estos documentos y acuerdos se 

mientos, de los nueve que forman 
la Mancomunidad, vienen pagando 
regularmente sus cuotas, pero el de 
Villaluenga se niega, aduciendo el 
alcalde que el agua es de mala cali
dad, cosa por desgracia demasiado 
sabida, aunque también conoce 
que el problema no está olvidado y 
se hacen todas las gestiones posi
bles para remediarlo, si bien la so
lución no está en manos de la Di
rectiva de la Mancomunidad. Por 
otra parte, eso no impide que para 
disponer de la única agua posible 
en atención a las circunstancias 
haya que pagarla como si de los 
pozos saliera perfecta. Al fracasar 
todos los intentos para que Villa- 
luenga abonase el mismo precio 
por metro que los demás ayunta
mientos, y de igual modo que en 
ocasiones anteriores similares, no 
ha podido evitarse la solicitud al 
Gobierno Civil para que autorice el

Igualmente ha quedado suspen
dido el servicio que durante todo 
este tiempo han venido realizando 
los camiones-cisternas y cuya mi
sión consistía en suministrar agua 
a la práctica totalidad de depósitos 
construidos bajo tierra, industrias 
que utilizan agua en grandes canti
dades, centros de enseñanza, etc.

No obstante, y gracias al empe
ño de nuestras autoridades locales, 
la población de Mora no ha sido de 
las poblaciones más afectadas du
rante el pasado verano.

Treinta y ocho mil pesetas 
para el Levante

Dentro de los diversos espec
táculos que en esta población se 
están celebrando para recaudar 

recientemente, se está procediendo 
a pavimentar diversas calles y pla
zas.

En el apartado de calles y pla
zas, una de las más notorias es la 
calle Primo de Rivera, que a su vez 
es el paso de la carretera de Taran- 
cón. Evidentemente, esta calle es
taba en pésimo estado y eran tan 
frecuentes los grandes baches que 
en ella se producían que los par
ches a que se la sometía era como 
tirar el dinero, ya que al poco tiem- 

han puesto a información pública 
por un término de quince días a 
efectos de las posibles reclamacio
nes; en caso de que no hubiera, el 
acuerdo quedará elevado a defini
tivo.

Montearagón: Aprobados los 
suplementos de crédito

El expediente de suplementos 
de crédito número uno ha quedado 
aprobado por este Ayuntamiento 
deñtro del vigente presupuesto or
dinario. A lo largo dé quince días 
estará expuesto en la secretaría 
municipal a efectos de información 
y reclamaciones.
Concurso-subasta para las 
obras de abastecimiento de 
agua a la mancomunidad de 
Algodor

El Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, a través de la Direc
ción General de Obras Hidráulicas, 

corte del suministro, aun lamen
tando el perjuicio que con ello pue
de irrogarse al vecindario, pero ve
lando por los intereses de los veci
nos de los otros pueblos, gracias a 
cuyas aportaciones puede servirse 
agua también a Villaluenga.

Es de suponer que el vecindario 
de dicha villa no está suficiente
mente enterado de la actuación de 
su Ayuntamiento en este caso y de 
los riesgos que corren ante una 
postura tan insolidaria que segura
mente no comparten, pues sería 
muy lamentable que al dejarse de 
atender algún pago se resintiera 
todo el servicio, pagando las conse
cuencias los vecinos de otros pue
blos que pagan puntualmente.

Nos amplía la información el 
presidente de la Mancomunidad 
diciendo que, antes de la subida de 
los precios, se dirigió por escrito a 
todos los ayuntamientos afectados, 
diciendo que si algún concejal de 
los mismos estimaba posible conti
nuar con los precios anteriores de
jaría gustosamente la presidencia 
de la Junta y propondría a esa per
sona.

fondos con destino a los damnifica
dos de Levante, Murcia y Albacete, 
el pasado domingo, en el teatro 
Principal, tuvo lugar un extraordi
nario espectáculo.

En el mismo intervinieron el 
grupo de teatro de la Asociación 
Cultural Almazara, que puso en es
cena dos obras de Lope de Rueda; 
por otro lado, el grupo de Coros y 
Danzas de Mora, que, una vez más, 
demostró su buen arte, finalizando 
con la intervención del grupo de 
música folk Jaraíz, que tantos éxi
tos está alcanzando últimamente.

La cifra recaudada con este es
pectáculo y que ha sido ingresada 
en cuentas abiertas en diversos 
bancos de esta población ha sido 
de 38.000 pesetas.

po estaba en las mismas condicio
nes. Pues bien, para reparar de for
ma decisiva el problema, el Minis
terio de Obras Públicas y Urbanis
mo ha concedido una subvención 
de 27 millones de pesetas.

Realmente, cuando las máqui
nas hayan desplazado toda la tie
rra y todo esté debidamente ade
centado y éncementado, esta calle 
va a ser un verdadero motivo para 
que los lilleros se enorgullezcan de 
su pueblo.

ha propuesto un concurso-subasta 
para las obras de desglosado del 
abastecimiento de agua a la man
comunidad de Algodor.

Los términos municipales en los 
cuales se dan estas obras se corres
ponden con Orgaz, Sonseca y otros. 
Los licitadores han sido varios, co
rrespondiendo la adjudicación pro
visional a S. A. Ferrovial, de Ma
drid, por un coste de 326.770.320 
pesetas.

Oropesa: Aprobada la 
ordenanza de policía y buen 
gobierno

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado la ordenanza de 
policía y buen gobierno. La misma 
'se encuentra expuesta al público 
en la secretaría de este Ayunta
miento por plazo de quince días, 
para oír las reclamaciones oportu
nas que pudieran derivarse.

_________  19-XI-1982

^Ocaña____________ _

Incrementados 
los impuestos por 
basura, canalones 
y circulación

OCAÑA. Olcade
Siete puntos figuraban en el or

den del día para el pleno extraordi
nario que, con absoluta normali
dad, se celebró en esta localidad 
ocañense.

De los siete puntos tratados, uno 
de ellos tenía significativa impor
tancia, siendo éste la modificación 
de ordenanzas por afectar de una 
forma plena y total sobre cada uno 
de los habitantes de esta localidad.

La primera que vio esta modifi
cación fue la referente a las plusva
lías, incrementándose el valor del 
terreno, así como la concerniente a 
agua y alcantarillado, en la que se 
reduce el máximo en cubicaje para 
los contadores instalados en vi
viendas particulares, medida ésta, 
según la corporación, con el fin de 
reducir el gasto en el consumo de 
agua no así para las industrias, a 
las que no se les modifica el ante
rior tope máximo.

Las concernientes a basura y ca
nalones sufrieron de igual modo la 
oportuna modificación municipal, 
siendo éstas incrementadas en un 
20 por 100, es decir, que a partir de 
ahora nuestros desperdicios nos 
costarán 25 pesetas más cada mes.

El impuesto más afectado por 
estas modificaciones fue el concer
niente al de circulación, aunque 
bien es verdad éste había perma
necido sin variación desde hace dos 
años en esta localidad, motivo por 
el que el Ayuntamiento ha creído 
necesario reajustar dicho impues
to, aunque, sin lugar a dudas, la 
medida será antipopular entre los 
propietarios de vehículos a motor, 
que verán incrementado éste en un 
33,33 por 100.

Otra de las medidas adoptadas 
en este pleno extraordinario fue la 
concerniente al suplemento de cré
dito en dos millones de pesetas con 
el fin de cubrir otras parcelas, co
mo las de alumbrado, festejos, per
sonal contratado, Seguridad Social 
y material de oficinas, por encon
trarse en situaciones deficitarias. 
En resumen, pleno de carácter me
ramente económico y en el que de 
igual modo se revisaron las cuentas 
generales del presupuesto de 1981 
y las de la Administración del Pa
trimonio.

San Román de los Montes

La festividad 
de San Román, 
olvidada 
y casi perdida
SAN ROMAN DE LOS MONTES 
Servicio especial t

Esta pequeña localidad celebró 
ayer las fiestas que conmemoran la 
festividad de su Patrón, San Ro
mán. Sin embargo, estas fiestas 
han perdido mucho de lo que te
nían, por no decir todo, ya que en 
la población apenas si queda ju
ventud; la gran mayoría de los ha
bitantes son ya mayores.

El Ayuntamiento organizó para 
esta festividad de San Román una 
limonada, que se dio a los ancianos 
del lugar, así como una misa que se 
celebró por la mañana; asimismo 
no hubo otros actos, aunque la fes
tividad no tuvo un carácter tan 
marcado como sucedía en otros 
años anteriores.

Las fiestas que tienen mayor re
levancia se celebran en agosto, 
mientras que las de ayer no tienen 
ningún carácter especial, sino co
mo un festivo normal, debido más 
que nada a lo comentado en líneas 
anteriores, es decir, la falta de ju
ventud en el pueblo y la pérdida de 
una tradición que data desde , la 
fundación, a finales dél siglo XIIL

De nuevo, un pueblo más de la 
provincia ha dejado escapar la tra
dición y se ha perdido una fiesta 
que representa, ni más ni menos, al 
patrón del pueblo. Es lamentable 
que esto suceda, y desde estas pa
ginas sentimos que estos hechos 
ocurran. Esperemos que no suce
dan hechos de esta naturaleza por 
el bien de nuestros pueblos y sus 
fiestas.
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La provincia, pueblo a pueblo

Hormigos: a la sombra 
de la Virgen de la Higuera 
y del ducado de Escalona

Este municipio, situado en las riberas del río Al
berche, a 52 kilómetros de Toledo, pertenece al par
tido judicial de Torrijos (cuando antes lo era de 
Escalona). Circundado por Escalona al Norte, el Ca
sar de Escalona al Sur y Maqueda al Este, su altitud 
sobre el nivel del mar es de 457 metros, constando 
el pueblo de unos 300 edificios.

El número de habitantes con 
que cuenta en la actualidad el 
pueblo es de 412, según el último 
censo. En relación al anterior, 
que se cifraba en 380, se ha pro
ducido un aumento en la pobla
ción, no en gran cuantía, pero 
siempre significativo si se tiene 
en cuenta que en los últimos años 
se ha dado una inmigración hacia 
las capitales o poblaciones de en
vergadura. Destacar, por otra 
parte, que el término alcanza una 
extensión de 27.740 kilómetros 
cuadrados o, lo que es lo mismo, 
2.774 hectáreas. Además, en sus 
inmediaciones cuenta con dos pe
queños arroyos.

Actividad socio-económica
La actividad económica del 

municipio se centra, sobre todo, 
en la agricultura y íá ganadería. 
Los cultivos más frecuentes, por 
cuanto se refiere a la agricultura, 
los encontramos en los cereales y 
en los viñedos. Mientras que si 
nos detenemos en la ganadería 
predomina el ganado lanar, con 
más de 1.500 cabezas, seguido a 
una considerable distancia por el 
vacuno —que ofrece leche y car
ne—, con 400 cabezas más o me
nos.

En el término municipal existe 
también caza en abundancia, 
aunque está acotado en sii'totali- 
dad — en cotos privados—, así, 

las especies que sobresalen son la 
perdiz roja, el conejo y la liebre, 
sin olvidar la tórtola y la paloma.

Cuenta con un monte de enci
nas que reporta hierba, leña y 
carbón y la recogida de bellotas. 
Decir que la vid tuvo importan
cia, aunque en la actualidad ha 
descendido su notoriedad.

En este pueblo, el paro prácti
camente no existe, ya que en la 
actualidad se encuentran desem- 
pleados seis obreros de la cons
trucción, lo cual significa un por
centaje muy bajo en relación a 
otros lugares.

Por cuanto se refiere a la ocu
pación de sus habitantes, si se ha 
dicho que las dedicaciones se 
centran en la agricultura y la ga
nadería se comprenderá que los 
vecinos se ocupen en dichos que
haceres, existiendo —al mismo 
tiempo— un amplio colectivo en 
la construcción debido a las ur
banizaciones situadas en el tér
mino.

Corporación Municipal

La composición de la Corpora
ción Municipal consta de siete 
concejales, que pertenecen: tres a 
UCD, dos al PSOE y los dos res
tantes son independientes, uno 
de los cuales era el alcalde. Por
que, hoy... día, con la dimisión en 
sus cargos de los dos miembros 
independientes y un tercero de 
UCD, la alcaldía ha cambiado de

El origen de Hormigos pudiera derivar de gachas 
o «las partes gruesas que quedan del amero al cribar 
el trigo».

Formigos es tanto como «migas rebozadas y azu
caradas». Así, de esta manera, se puede decir que del 
nombre de la localidad deriva el de hormigón.

manos. Igualmente, con estos 
alándonos, próximamente ten
drá lugar la formación de una co
misión gestora.

Fiestas populares
Las fiestas de Hormigos tienen 

dos fechas características, cele
brándose la primera el último do
mingo de mayo, en honor a Nues
tra Señora, la Virgen de la Higue
ra, mientras que la segunda tiene 
lugar el 24 de agosto, en honor al 
Patrono de la localidad, San Bar
tolomé. Los actos que se celebran 
en las actuales fiestas son los 
comunes a otros lugares, como la 
típica becerrada, los bailes públi
cos, las competiciones deporti
vas, etc.

Historia y monumentos
Parece ser que la fundación 

del pueblo data del año 1438, 
aproximadamente. Es muy posi- 
blé que la fundación se deba a la 
proximidad de una importante 
cañada ganadera y a dos vados en 
el Alberche; cerca de ambos acci
dentes geográficos se dio el nuevo 
caserío. Así, en la segunda mitad 
del siglo XVI el pueblo se llamó 
Hormigos y la Higuera del 
Campo.

En efecto, no muy lejos del ac
tual emplazamiento del pueblo se 
localizó el más antiguo de la Hi
guera del Campo, llamado así por 
la existencia de una frondosa hi-

Torre de la iglesia parroquial
güera silvestre o del campo, que 
daba sombra junto a la ermita de 
Nuestra Señora, representada 
por una imagen de piedra, poli
cromada y sedente, con el Niño 
en brazos. Se supone que fue una 
talla antigua, tal vez del si
glo XII.

Parece ser que el despacho de 
Higuera del Campo sufrió una 
epidemia por el año 1524 y, sus 
vecinos, ante el acoso de la enfer
medad y diezmada la misma, se 

Población: 412 habitantes.
Extensión: 2.774 hectáreas.
Actividad económica: agricultura y ganadería.
Corporación Municipal: siete concejales (tres de UCD, dos 

del PSOE y dos independientes, uno de ellos era el alcalde y 
otro de UCD).

unieron a los de Hormigos, desa
pareciendo la Higuera, coexis
tiendo hoy en un solo municipio 
y comunidad. Hoy existen algu
nos restos de la aldea desapareci
da.

Por ese tiempo, es decir, por el 
siglo XVI, persistían dos parro
quias: la de Nuestra Señora de la 
Higuera, en el antiguo poblado, y 
la de San Bartolomé, en el de 
Hormigos, de ahí las dos festivi
dades

ag<l",la provincial

------- Toledo, hoy_____
A LAS 11,30:
• Parador Nacional.— Inauguración 
del I Encuentro Comercial de Pro
ductos Agrarios por Cotízalo Pavo 
Subiza. presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La .Man
cha.

A LAS 12:
• Parador Nacional.— Conferencia 
sobre La importancia del sector vi
nícola de la región Castilla-La Man
cha... a cargo de Luis Hidalgo.

A LAS 13:
• Parador Nacional.— Conferencia 
sobre «Quesos y vinos de Cast illa-La 
Mancha ., por Enrique (’anut y Ra
món Radía.
A LAS 17:
• Parador Nacional.— Conferencia 
sobre Denominaciones de origen y 
bodegas., a cargo de Rafael Ansón.
A LAS 18,30:
• Parador Nacional.— Proyección 
de un audiovisual sobre el vino de la 
región Castilla-La Mancha.
A LAS 19:
• Parador Nacional.— Conferencia 
sobrcj ..Los vinos de Castilla-La 
Mancha ante el consumidor.., a car
go de Gonzalo Sol.

___________ Toledo, ayer
19 de noviembre de 1866: Sesión 

extraordinaria en el Ayunta
miento de Toledo.
Fue convocada por aquel 

ilustre alcalde de Toledo que se 
llamó Gaspar Díaz de Labande- 
ro y en ella se decía:

«Tal reunión es para ver la 
conveniencia de ofrecer la po
blación a nuestro Santo Padre 
el Papa Pío IX, con el ruego de 
que se dígne fijar aquí su resi
dencia si se viese precisado a 

• dejar la capital del orbe cristia
no.»

En el reciente libro de 
I L. Moreno Nieto sobre el Papa 
• se reproduce todo el texto.

—Cupón pro ciegos

Número premiado ayer.

A LAS 19,30:
• Palacio de Fuensalida.— Confe
rencia sobre «Alonso Berruguete.. 
por María Elena Gómez Moreno, di
rectora del Museo Casa del Greco.
Exposiciones
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.) - Oleos de Lola Extre
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
de 10 a 20 horas; festivos, de 12 a 14 
horas.
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.
• Sala de Exposiciones de la Diputa
ción Provincial de Toledo. (Plaza de 
la Merced, 2.)— Oleos del padre Ar- 
senio Muñoz. Laborables, de 9.30 a 
2,30 y de 17 a 20 horas; sábados, de 
9,30 a 13 horas.
• Sala de Exposiciones de la Escuela 
de Artes Aplicadas y Oficios Artísti
cos. (Calle Reyes Católicos. 19.) — 
Exposición centenario. Laborables, 
de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) - 
Oleos, dibujos y esmaltes de -luán 
Carlos y Pilar .Alonso García. Labo
rables. de 18 a 21 horas.

La visita de Juan Pablo II a 
Toledo ha hecho patente el 
afecto de nuestra ciudad a los 
pontífices.

Pío IX tuvo un largo pontifi
cado y en él se vio despojado de 
los estados pontificios; tuvo que 
huir a Gaeta. Fue el padrino en 
el bautizo de Alfonso XII; escri
bió a Vicente de Lafuente por 
sus estudios sobre Santa Tere
sa, lo mismo que felicitó en To
ledo a la condesa de Bornos por 
haber costeado ella la edición 
fotolitográfica de esta obra de 
la santa.

Clemente FALENCIA
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-------Farmacias-----
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barver. 26 thast;» las 
diezi.

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé. 11 (toda la noche).
TALAVERA

Miguel Angel Collado Cano.— 
Puente Nuevo. 5. plaza de los 'Lina- 
jones (hasta las diez).

Amelia Bañuelos García-Ra
mos.— Joaquina Santander. 76 (to
da la noche).

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría. 1. Teléfono 212142). 
A las 6.30. 8.30 y 10.30: -Mis locos 
vecinos». Mayores 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623).— A las 5.15. 7. 
8.45 y 10.45: .Aquí un amigo». Ma
yores 14 años.

Teatro Rojas (plaza Mayor. 4. Te
léfono 223970).— A las 5.15. 7. 8.45 
y 10.30: ..La profesora de educación 
sexual». Mayores 18 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos. 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: «La 
enfermera», de Nello Rossati. Mayo
res 18 años.

,___ Nacimientos___
y defunciones

Nacimientos: Juan Vicente, hijo 
de Vicente Lumbreras y María Luí-

•. sa Sánchez: Leticia, hija de Pedro 
Manuel Santana y Angeles Hernán
dez: Beatriz, hija de Javier Mora y 
Sagrario Tejero.

Defunciones: Matilde Moreno
Gómez-Menor, de 89 años.

Radio 80,------
Programación local 

6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El bargueño.
13,30: Especial <• 

noticias- 
deportivo.

15,00: Patio musical. 
Tertulia de 

sobremesa.
21,00: Todo es radio.

Teléfonos útiles
TOLEDO'

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgada* 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 221761.
Vehículos desaparecidos: 

2214 01.
Taxis (cuesta del Alcázar):

22 23 96
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horario 
de trenes 

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 W 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A). 14,10 
(A), 14,25 (í»), 16,30 (A), 17,30¡(A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6^‘(A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25¡(A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,26 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

____ El tiempo------
VKTG& METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima a las 16.15: 

15.7 gradi>s. Temperatura mínima a 
las 8.60: 3 grados. Temperatura a las 
13 horas: 10.8 grados. Humedad re
lativa del aire a las 13 horas: 75 por 
100. Presión atmosférica del aire a 
las 13 horas: 725.6 milímetros. El 
día de ayer transcurrió despejado y 
con viento en calma y flojos por el 
Oeste. Por la mañana hubo una es
pesa niebla y en algunas zonas es
carcha.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las s.5 h^ras; se pone a las 
17.57. Duración del crepúsculo; 28 
minutos.

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social- 80 09 5a 
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vemculos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por tdéfooa 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Aitoboes La Sepalvedana: 80 64 14.

Horarios-------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15,14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30,
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos)., 

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).
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Clemente Velázquez: El domingo

Las instituciones deportivas 
deben incluir en sus programaciones
este tipo de pruebas

El año pasado, Luis Sastre se 
impuso en la prueba sénior a 
Antonio Layos, aunque luego 
éste lo hiciera en otras ocasio

nes

Indudablemente que el Cross del Club Atletismo Toledo es producto 
del trabajo de todo un grupo de personas, que en él más que nunca 
trabajan en pos del atletismo. Pero dentro del organigrama del CAT, 
una persona se distingue, y ella no es otra que Clemente Velázquez, que 
amablemente contestó a nuestras preguntas.

—Señor Velázquez, ¿qué clubs 
han confirmado su presencia?

—Con seguridad tenemos la 
presencia del Andrés Torrejón 
de Móstoles, que participará en 
todas las categorías, pero parti
cularmente en las categorías ju
venil y júnior, donde se medirán 
con los nuestros. También ven
drá el Tajamar, equipo muy im
portante en Madrid, así como los 
juniors y sénior del CUA, de Ciu
dad Real y los juveniles (entre 
los que destaca José García, sub
campeón de España), júnior y sé
nior de La Robla de León. Tam
bién son probables el At. Getafe, 
el Standard y el Valencia.

—De la provincia me supongo 
que todos.

—Esperamos que vengan to
dos los clubs y los colegios de la 
Capital. Hasta ahora han confir
mado su presencia el CAM-Nie
to, el Joma-Evangelista y la U. 
D. Torrijeña.

—En esta edición, vuestros 
pensamientos económicos eran 
más modestos, ¿cuál era la ra
zón?

—Este año no teníamos patro
cinador para la prueba y decidi
mos hacer una prueba digna, que 
no hipotecara al club para el res
to de la temporada. Sé decidió 
invitar solamente, además de a 
los provinciales, a aquellos clubs 
con reconocida entidad que po
seen atletas que son interesantes 
de confrontar con los nuestros y 
calibrar posibilidades cara a 
competiciones nacionales, como 
ocurre con el equipo de Mósto
les.

—Se observa un cierto dirigis- 
mo hacia unas categorías muy 
determinadas.

—Es indudable que al club le 
interesan las categorías de pro
moción o las que hemos promo- 
cionado, que son las que con más 
interés y entusiasmo acogen los 
clubs provinciales. Pero esto no 
quiere decir que no nos agrade la 
participación de los mejores atle

Manuel Sánchez Mayoral ven
ció en juvenil con autoridad. 
¿Lo hará este año en júnior?

tas sénior, los cuales serán bien 
recibidos y mejor tratados.

—Clemente: la organización 
de este tipo de pruebas genera 
mucho esfuerzo a los integrantes 
de un club, aunque sea como el 
vuestro, que tiene una gran in
fraestructura. ¿Creéis que es ne
cesario cada temporada el orga
nizar una prueba de este tipo?

—Tanto nosotros como otros 
clubs provinciales nos hacemos 
esa pregunta cada año, y la reali
dad es que, si no hiciéramos este 
tipo de pruebas, el funciona
miento del club no se vería alte
rado en nada, porque iríamos a 
competir a otras pruebas. Este es 
el peligro, que un día nos canse
mos y lleguemos a esa conclu
sión, máxime por los sacrificios 
económicos, y no sólo humanos, 
que hay que hacer.

—¿Cuál crees que sería la so
lución?

—Pues si el montar este tipo 
de pruebas, que mueven a tantas 
personas que participan tan acti
vamente en ella (atletas, entre
nadores, directivos, padres y afi
cionados) fuera tenido en cuenta 
por las instituciones deportivas y 
locales, si consideraran que tie
nen un interés social y se inclu
yeran en los presupuestos para 
actividad en los correspondien
tes proyectos, el sacarla adelante 
sería mucho más fácil.

Lo triste sería que por no de
pender más que de la ilusión y 
trabajo desinteresado de unos 
cuantos aficionados, una prueba 
que constituye una auténtica 
confraternización, unión e inter
cambio entre los diferentes pue
blos de la provincia y de otras 
vecinas se viniera abajo y algún 
año, o quizá muchos, tuviera que 
suspenderse su celebración.

Las instituciones deportivas, 
en los proyectos de actividades 
para cada temporada, que supo
nemos que tendrán, deberían te
nerlo en cuenta, encauzándolo, 
dirigiéndolo e incluso estimulan-

Una inoportuna enfermedad le 
imposibilitará a Sánchez Car- 
bonell defender su título de ca

dete masculino

do, y que su ayuda no se deba 
limitar a una cantidad acordada 
con urgencia.

Lo que es una auténtica lásti
ma es que para promocionar 
cualquier deporte tengan que ser 
los propios organizadores, para 
lograr que una prueba pueda te
ner auténtica importancia, los 
que tengan que mendigar una 
ayuda y preocuparse no sólo de 
organizaría, sino de buscar su no 
suspensión. Los organismos, vis
to el interés social que una prue
ba de este tipo despierta año a 
año, deberían ser los que salieran 
al paso de los abnegados organi
zadores, pero con una ayuda co
herente y ya prevista y no con 
remedios de urgencia.

Pero lo importante es que la 
afición no decaiga y que no se 
tenga que llegar a la solución es
bozada por Clemente Velázquez 
de que en vez de organizar prue
bas de este tipo, quizás buscando 
lo más cómodo, cuesta menos es
fuerzos y gastos participar en las 
pruebas que organizan los de
más, por lo que poco a poco, y si 
los demás siguen la misma políti
ca, estas pruebas, que hoy ya son 
auténticos movimientos de ma
sas, terminarían por 
desaparecer.

CUADRO DE GANADORES
Categorías 1979 1980 1981

1 Masculino 
Femenino

A. Reyes (Bargas) 
M. Sierra (Alcorcón)

Jesús González (UD. Torrijeña) 
M. Pérez (Evangelista)

F. .1. Gómez (CAT) 
Sonia Hernández (Móstoles)

2 Masculino 
Femenino

J. P. Sánchez (Evangelista) 
M. C. García (Cárcavas)

Sánchez Mayoral (Evangelista) 
M. C. Cano (CAT)

Angel Reyes (Bargas) 
Ana Perales (Getafe)

3 Masculino 
Femenino

S. Carbonell (CAT) 
E. Quintanar (CAT)

E. López-Rey (CAT) 
Gema Gómez (CAT)

Sánchez Mayoral (Evangelista) 
Ramona Montejano (FlI-Ventilla)

4 Masculino 
Femenino

G. Gómez (Asland) 
P. Velázquez (CAT)

S. Carbonell (CAT) 
M. J. Martín (CAT)

Sánchez Carbonell (CAT) - 
Emma Martín (Móstoles)

5 Masculino 
Femenino

F. Briones (CAT) 
L. Martín (CAT)

F. Briones (CAT) J. M. Albentosa (Valencia) 
M. Martín (Móstoles)

6 Masculino 
Femenino

F. Gaitán (R. Madrid) F. Gaitán (Asland) 
T. Escobar (CAT)

L. Sastre (Asland)

7 Masculino 
Femenino

P. Bargueño (CAT) Marino Muñoz (UD. Torrijeña)

1) Alevines: 2) Infantiles: 3) Cadetes; 4) Juveniles; 5) Júnior; 6) Sénior; 7) Veteranos.

El IV Cross Club Atletismo 
Toledo, protagonista deportivo

La temporada de cross. tan in
tensa la pasada temporada, se po
ne en marcha en la presente. La 
primera prueba, paradójicamente, 
será una de las que más importan
cia y raigambre tiene dentro del 
calendario provincial, el Trofeo 
Club Atletismo Toledo.

El domingo 21, en el circuito del 
polígono indust rial, se verán en ac
ción a los mejores atletas de la pro
vincia, a los (pie darán cumplida 
réplica los que se desplazarán dé 
las provincias vecinas y que ma
yormente tendrán su participación 
en las categorías júnior y juveniles, 
categorías en las que se podrán 
contrastar las fuerzas entre los fo
ráneos y los toledanos, particular
mente del CAT, con vistas a com
peticiones de mayor importancia.

La prueba, organizada1 por el 
Club Atletismo Toledano, con la 
colaboración de la Delegación Pro
vincial de Deportes, la Diputación 
Provincial y el Ayuntamiento de 
Toledo, se desarrollará con arreglo 
al siguiente horario.

10,30 horas, alevín femenino

—Mora—---------------------------------- :-----------------------------

I Campeonato de Cross 
de los Barrios

A la hora fijada, 10,30 de la ma
ñana, en circuito situado en el ba
rrio de Era de la Jimena, tuvo lu
gar el I Campeonato de Cross de 
los Barrios, organizado por el joven 
Club de Atletismo Almazara.

Con buen tiempo y bastante pú
blico en el recorrido se desarrolla
ron estas pruebas atléticas en sus 
diversas categorías.

Los primeros clasificados fueron 
los siguientes:
ALEVIN

Masculino (1.000 metros), Raúl 
Ibáñez García, 5-26; femenino (600 
metros), María del Carmen Nava
rro Moreno, 3-35.
INFANTIL

Masculino (1.500 metros), L. 
Miguel Sánchez Pérez, 6-17; feme
nino (1.000 metros), María José 
Novalbos Fernández-Marcote, 6.

(1973 y posteriores), 500 metros.
10,40 horas, infantil femenino 

(1971 y 1972), 1.000 metros.
10,50 horas, alevín masculino 

(1972 y posteriores), 1.000 metros.
11 horas, cadete femenino (1969 

y 1970), 1.500 metros.
11,10 horas, infantil masculino 

(1970 y 1974), 1.500 metros.
11,20 horas, juvenil femenino 

(1976 y 1968), 2.000 metros.
11,35 horas, cadete masculino 

(1968 y 1969), 2.500 metros.
11.50 horas, senior-junior feme

nino (1966 y anteriores) 2.500 me
tros.

12.10 horas, juvenil masculino 
(1966 y 1967), 3.500 metros.

12,30 horas, júnior masculino 
(1964 y 1965), 5.000 metros.

12,50 horas, sénior masculino 
(1963 y anteriores), 9.000 metros. 
(Los atletas veteranos saldrán jun
to a los cadetes.)

Se establecerá una clasificación 
individual y otra por equipos, para 
la que se tomarán como base los 
cuatro primeros clasificados de ca
da equipo en cada carrera.

CADETE
Masculino (2.500 metros), Javier 

Núñez Moreno, 11-26; femenino, 
(1.500 metros), María del Carmen 
Fernández, 6-27.
JUVENIL

Masculino (3.500 metros), J. En
rique Jiménez, 15-34.
ABSOLUTA POPULAR
' Masculino (3.500 metros), Este
ban Fernández Marcóte, 18-20; fe
menino (2.000 metros), Milagros 
Castellanos Mora, 6-55.

El material deportivo (100 cami
setas) fue patrocinado por Tractor 
Internacional —Comercial Pache
co—, establecida en Mora.

Es agradable comprobar el inte
rés que está despertando en la ju
ventud moracha la práctica del 
atletismo.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA
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Puntualizaciones 
de la Directiva 
del Tomelloso

El Club Atlético Tomelloso nos 
ha dirigido una carta aclaratoria a 
una información aparecida en 
nuestro diario en la que se hacían 
cuentas sobre el presupuesto del 
club manchego. Se afirmaba que el 
presupuesto era de 16 millones de 
pesetas. La réplica, firmada por 
Vicente García Sánchez, presiden
te de la entidad, dice, entre otras 
cosas:

«De las cantidades que dicen 
percibir nuestros jugadores sola
mente ha acertado la de Falín. El 
presupuesto de nuestro equipo en 
cuanto a sueldos, incluido entrena
dor, es de 5.500.000 pesetas. El 
presupuesto total, de 7.935.000 pe
setas, y lo componen los epígrafes 
figurados en la fotocopia que ad
juntamos.

No hemos colocado a ningún ju
gador en el matadero de Tomello
so, y la verdad es que nos gustaría 
poder crear algún puesto de traba
jo. Angel está trabajando en las ofi
cinas de Renault en Villarrobledo. 
Todos trabajan donde lo hacían 
antes de fichar por el Atlético To
melloso.»

No quisiéramos dudar de la au
tenticidad de las cuentas que nos 
adjunta la Directiva del Atlético 
Tomelloso, pero sabemos que en 
esto del fútbol nunca se dicen las 
cantidades que perciben los juga
dores con claridad, sobre todo si 
son altas. Y es que trae problemas: 
el equipo es recibido con distinta 
moral en los campos de fútbol re
gional en donde hay equipos que se 
gastan muy poco dinero en su 
plantilla. Por otro lado, la Federa
ción puede achuchar, ya que si se 
pide una cantidad para justificar 
kilometrajes a la Federación, no se 
puede ir diciendo las cantidades 
reales. No vamos a negar la cifra 
que nos da el presidente del Tome
lloso ni la fotocopia del presupues
to del club que nos adjunta, pero 
seguiremos investigando, ya que el 
informador que nos ha dado noti
cias del Tomelloso es una persona 
que nos ofrece también mucha 
confianza y conoce al dedillo lo que 
se cuece por aquella parte de Ciu
dad Real. Tanto, que nos ha infor
mado también de que el Tomelloso 
anda tras los servicios del jugador 
del Daimiel Grajeras, que actual
mente cobra en su equipo unas 
40.000 pesetas. Rubia arriba, rubia 
abajo. Le deseamos mucha suerte 
al Atlético Tomelloso en lo que le 
queda de competición.

La talaverana Peña 
Atlético de Madrid 
elige presidente

Mañana sábado va a tener lugar 
en un conocido restaurante de 
nuestra ciudad la cena anual de la 
Peña Atlético de Madrid en Tala- 
vera, que este año cumple su vein
tiún aniversario de implantación 
en nuestra ciudad. Este año habrá 
elecciones para la presidencia de la 
peña, elección que se celebrará el 
día 24 en el transcurso de la reu
nión de la Junta general ordinaria, 
en la que se rendirán cuentas y se 
hará un resumen de lo realizado 
por la Junta que preside Luis de la 
Fuente y de la que es secretario 

. Gregorio Luján. Precisamente, se
gún ha sabido este diario, el señor 
Luján piensa en abandonar el car
go y no formar parte de candidatu
ra alguna para la reelección, y el 
mismo camino podría tomar el ac
tual presidente, Luis de la Fuente, 
quien armoniza completamente 
con Gregorio Luján. Luis de la 
Fuente hará un resumen de su ges
tión en estos dos últimos años, cu
yo momento más importante se vi
vió cuando el propio presidente del 
club entonces, el popular Alfonso 
Cabeza, visitó nuestra ciudad y 
presidió la cena del veinte aniver
sario.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve.^ Redac
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Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62-

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887,

Por los incidentes ocurridos el domingo pasado

El Sampru, fuertemente sancionado 
por el comité de competición
Luna, 15 partidos; Pepe, seis; Hernández, Sito y Clavero, cuatro; Fiti, 
uno; Félix Hernández, 12; Mela, cuatro meses, y el campo, 4 partidos de 

clausura

A la izquierda. Luna, al que han caído quince partidos de suspensión. Sito, en el centro, como 
Hernández, a la derecha, han recibido una sanción menor, de cuatro partidos. En total, el 

Sampru tiene 40 partidos de suspensión, entre jugadores, entrenador y campo

Cincuenta y tres partidos de suspensión, repartidos 
entre seis jugadores y dos técnicos, es la sanción con 
que el comité de competición de la federación Caste
llana de Fútbol ha castigado al San Prudencio por 
los incidentes acaecidos en el transcurso y al térmi
no del encuentro que el filial blanquiazul disputó el 
pasado domingo en El Prado ante el Moscardó, con

Las distintas sanciones han si
do repartidas de la siguiente for
ma: Luna, 15 partidos; Pepe, seis; 
Hernández, Sito y Clavero, cinco; 
Fiti, uno; el entrenador, Félix 
Hernández, 12; el delegado del 
equipo, Pablo Mela, cuatro meses 
de suspensión; el campo del Pra
do, tres partidos de clausura, y el 
club, 5.000 pesetas de multa. Co
mo es lógico, el dato que ha bara
jado el comité de competición pa
ra establecer estas sanciones ha 
sido el acta que el colegiado del 
encuentro, señor Diez Baqueda
no, ha enviado, acta que no escri
bió en el campo, sino que lo hizo 
posteriormente y ya en su domi
cilio. Sólo así se explica que entre 
los sancionados se encuentren ju
gadores como Sito, Hernández y 
Pepe, que en el terreno de juego 
se mantuvieron más o menos aje
nos a los incidentes, pero que, al 
parecer, dieron motivos para su 
sanción una vez concluido el en
cuentro.

Lozano: «Las sanciones son 
injustas»

La noticia de las sanciones ha' 
caído como un jarro de agua fría 
en la directiva blanquiazul, pues

Fútbol juvenil

Mora y Ocaña se estrenaron en la Liga
Se han celebrado los primeros 

encuentros del subgrupo D del gru
po V. El C ya había empezado la 
competición, aunque el Ocaña ju
gaba su primer encuentro tras la 
incomparecencia arbitral en ambas 
jornadas. De los encuentros Mora- 
Consuegra y Ocaña-Villarrubia nos 
informan nuestros corresponsales 
Angel Lumbreras y Olcade.

Mora, 9; Consuegra, O
Poco público en Las Delicias por 

jugarse el sábado y por el mal 
tiempo. Se alinearon por el Mora: 
Angel, Canito, Santi (Rafa). Emi

El Sagreño pudo con el Yuncos (3-2)
tínez cierra la cuenta de su equipo:Buena'entrada, unas trescientas 

personas, de las cuales unas cien 
eran seguidores del Yuncos.

Sagreño: Serrano, Angel, José, 
Antonio, Alcalde, Juan, Ruiz, Luis, 
Pedro, Isabelo y Martínez.

Yuncos: Rafa, Aniceto, Pablo, 
Pinillo, Alberto, Miguel (Mimí), 
Fernando (Pepe), Pirri, Pintado, 
Navarro y Gaudí.

El Sagreño ha salido muy fuerte, 
queriendo marcar pronto, pero el 
que marcó primero fue el Yuncos, 

aunque se esperaba ciertamente 
fuertes sanciones, las prediccio
nes no aventuraban tal dureza. 
El presidente del Talavera, club 
del que depende el San Pruden
cio, manifestó ayer a nuestro dia
rio que en su opinión las sancio
nes son injustas y desproporcio
nadas para lo que sucedió en el 
partido, mostrando su sorpresa 
por la inclusión en el grupo de 
sancionados de jugadores que no 
habían intervenido en los inci
dentes. «Por otra parte —añadió 
el presidente blanquiazul— en 
cuanto al cierre del campo me 
parece exagerado, porque en rea
lidad, y a pesar de las provocacio
nes del colegiado a jugadores y 
público, ningún aficionado saltó 
al terreno de juego, que suele ser 
el hecho por el que las sanciones 
pueden ser más fuertes y duras.»

El San Prudencio, en fin, envió 
ya en su día un informe particu
lar sobre lo acaecido el domingo 
pasado en el campo de deportes 
de El Prado, en el que se califica
ba la actuación del colegiado 
Diez Baquedano como desastrosa 
y provocativa, y ahora, una vez 
conocida la sanción remitirá a la 
Federación Castellana un recurso 

liano, Moreno (Santos). Eugenio, 
Case. Miguel. Bravo. Escola y José 
Antonio. Por el Consuegra lo hicie
ron Eulogio, Pirri, Julio. Tomás 
(Santi), Félix, Polo, Pedro (Lam
berto), Eugenio. Julio II y Lucio.

Claridad del dominio del Mora. 
Nueve goles marcados por Bravo 
(2), José Antonio (2). Eugenio, Mo
reno, Escola (2) y Canito. Al final 
de la primera parte el resultado 
arrojaba un tres a cero.

Ocaña, 2; Villarrubia. O
Ocaña: Dani, Pastor, Ortega, 

Juan Carlos, Román, Pepe, Cipri, 

en un contraataque muy bien Be- 
vado por Gaudí. que tira, rechaza 
el portero y Julio, recogiendo, mar
ca. Pero poco después, en un balón 
sin peligro, Rafa no acierta a des
pejar y Luis, empujando la pelota, 
marca. Con empate a uno tetmina 
la primera mitad.

En los primeros minutos de la 
segunda parte, mientras la defensa 
visitante reclamaba un claro fuera 
de juego, Juan marca el 2-1. Luego, 
en una falta dentro del área. Mar-

intentos de agresión al colegiado, agresiones efecti
vas e insultos contra su persona. El campo del Pra
do, además, ha sido clausurado por tres partidos, 
siempre teniendo en cuenta, como es lógico, que esta 
clausura sólo se refiere a partidos del San Pruden
cio, y el club habrá de pagar una multa de 5.000 
pesetas.

sobre la misma para intentar que 
las sanciones sean rebajadas y 
que la voz del club se escuche en 
las alturas federativas. Y, mien
tras, el club filial blanquiazul ha 
quedado prácticamente roto. Sin 
Pablo Mela como delegado del 
equipo, sin que el entrenador en 
funciones Félix Hernández pue
da sentarse en el banquillo y sin 
poder contar con el concurso de 
cinco jugadores que vienen sien
do titulares. Por si fuera poco, 
tampoco el Sampru podrá jugar 
los tres próximos partidos en ca
sa en el campo del Prado y la 
directiva blanquiazul habrá de 
buscar un campo en donde hacer
lo, que se quiere que sea Alber
che del Caudillo o Castillo de Ba- 
yuela, si es que la Federación lo 
autoriza. Esta es, en fin, la pro
blemática en la que se sume a los 
clubs cuando una conducta irres
ponsable de jugadores o público 
tiene lugar. De poco valen ahora 
justificaciones que hablen de 
provocación arbitral o de actua
ción partidista del colegiado. El 
club, con estos hechos, es siempre 
el que pierde.

Pedro A. ROSADO

Rico, Luis Miguel (Julio), Angel 
(Antonio) y Jesús.

Villarrubia: Paco, José Javier, 
Victorino, Ino (Uní), Fati, Doro, 
Luis, Florencio, Roscom, Benaven- 
te y Miguel.

El partido fue un toma y daca 
constante hasta el minuto veinte 
de la primera parte, cuando al sa
que de un córner por Jesús, Angel 
remata de cabeza de forma impa
rable. El Villarrubia se defiende 
ordenadamente, pero en el minuto 
diecinueve de la segunda parte An
gel vuelve a marcar. El terreno es
taba en muy mal estado y muy po
co público en el campo, quizá debi
do también a las lluvias.

era él 3-1.
Este gol puso el partido muy 

cuesta arriba al Yuncos, aunque 
quedaban muchos minutos. Pero 
no supo reaccionar y. quedando 
diez minutos para la finalización 
del partido, Julio marca el 3-2 defi
nitivo, tras disparo de Gaudí, muy 
luchador durante todo el partido.

AGUADO-JIMENEZ
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Segunda Regional, 
grupo Vil

Continúa imbatido 
el líder Tembleque

Resultado: Iberia-Torrejón, 1; 
Tembleque, 1.

Campo municipal de Torrejón de 
Velasco.

Arbitro: Señor Fernando. Con 
algunos despistes.

Goles: A los treinta y ocho minu
tos del primer tiempo, Agustín, de 
rebote, marca para el Tembleque, 
y a los veinte minutos del segundo 
tiempo, García, de penalty, esta
blece la igualada a un tanto.

Iberia-Torrejón: Félix, Castella
no, García, Alejandro, Ruz, García, 
Muñoz, Fernández, Martín, José 
Luis y Ruz.

Tembleque: Curro, Juanito, To
más, Antonio, Javi, Carrascosa I, 
( arrascosa II, Recio, Méndez, 
Agustín y Justi.

No se podía jugar al fútbol, ya 
que el campo es de muy reducidas 
dimensiones y siempre estaba el 
balón fuera y unos jugadores enci
ma de otros, y solamente se jugaba 
al patadón, porque no se podía ha
cer otra cosa. Así que poco se pue
de destacar del partido; sólo que el 
Tembleque consiguió un positivo 
más y. que sigue imbatido y de lí
der. Podemos destacar un poco de 
dureza en algunas entradas por 
parte de ambos equipos (no había 
por qué) debido a despistes del co
legiado. El próximo domingo, el 
Yébenes visita Tembleque y buen 
partido se presenta, pues el Yébe
nes es de los que aspiran también 
a ascender.

Fútbol sala Fuensalida

Cuatro equipos, 
empatados 
encabeza

Los resultados de la tercera jor
nada fueron los siguientes; 
B. Julián, 1; Cultural A., 2. Alexan- 
dro, 8; Cultural B, 4. Jomá Sport, 
0; Francis, 4. B. Amigos, 2; Toledo, 
3. Kinos, 2; Nely, 4. Mora, 5; Gar. 
Sport, 1. Andrades-Lara, aplazado.

Clasificación: Mora, Francia, 
Cultural y Nely, con 4 puntos; An- 
drades, Alexandro y B. Julián, con 
3; Lara, Amigos y Toledo, con 2; 
Kinos, con 1, y con 0 puntos, Ci- 
mar, Cultural, Gar. Sport y Joma 
Sport.

Goleadores: J. José Gómez (An- 
drades), González (Mora) y Silva 
(Mora), con tres goles

Continúa despertando, día a día, 
más afición el fútbol sala. El cam
peonato local tiene cada día más 
espectadores, y si se realiza la Fe-_ 
deración Provincial de Fútbol Sa
la, Fuensalida, por lo menos, ten
drá a un representante.

Su ficha está ya en regla

Lorenzo 
podrá sentarse 
en el banquillo 
del Toledo

El Toledo presentó en la Fede
ración Castellana la renuncia de 
Marcial García Arroyo como en
trenador del C. D. Toledo y for
malizó la ficha del nuevo entre
nador, Paulino Lorenzo Martín 
Rodríguez. Al mismo tiempo, el 
club de la capital recogió la sub
vención de 50.000 pesetas que la 
Federación entrega a los equipos 
de su zona territorial.

Con la fonnalización y acepta
ción federativa de la ficha de 1 .<> 
renzo, el entrenador no tendrá 
que volver a dirigir a sus mucha
chos desde fuera del campo, en
tre los aficionados, como tuvo 
que hacer durante el partido (pie 
enfrentó al Miguelturreño y al 
Toledo el pasado domingo en la 
localidad ciudarrealeña.
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Ayer se reunió aquí la comisión ejecutiva socialista

El secretario regional del PSOE insiste:
el nuevo presidente autonómico debe ser de Toledo

Según lo acordado en la 
última comisión permanente

La comisión ejecutiva del PSOE en Castilla-La 
Mancha se reunió ayer viernes por la tarde en Toledo 
con un único punto en el orden del día: examen de los 
posibles presidentes para la Junta Regional y la 
Asamblea Parlamentaria (Cortes de Castilla-La Man-
cha). Aunque a la hora de cerrar

Los socialistas de Castilla-La 
Mancha están encontrando más di
ficultades de las previstas para de
signar los candidatos a las presi
dencias de la Junta Autonómica y 
de la Asamblea Regional. Y esto no 
por falta de personas preparadas, 
según nos decía el secretario gene
ral del partido en la región, José 
María Gómez, sino por el absoluto 
mutismo de Madrid en torno a 
quiénes serán los ministros del Go
bierno de Felipe González y los 
restantes altos cargos. Para estos 
puestos se espera que un impor
tante número de parlamentarios 
castellano-manchegos —entre cin
co y diez— sean designados para 
ejercer labores de gobierno. Estos, 
de entrada, quedarán descartados 
para acceder a la presidencia de la 
Junta y de la Asamblea Regional. 
Por tanto, hasta que no se conozca 
el nuevo Gobierno y sus adláteres 
quedará en el aire la designación 
de los dos importantes cargos auto
nómicos.

Este problema se planteó ayer 
por la tarde en la comisión ejecuti
va regional del PSOE. José María 
Gómez, como la mayoría de los 
asistentes a la cumbre socialista, 
defendió, al parecer, que el nuevo

esta edición los

mandamases socialistas de la región parecían reuni
dos, YA de Toledo pudo saber que se barajaron cinco 
o seis parlamentarios de entre los cuales saldrán los 
cargos antes referidos. En todo caso se estará a la 
espera de que Felipe González dé los nombres de su 
nuevo Gobierno para elegir entre los no designados.

presidente de la Junta debe ser de 
Toledo al estar aquí situada la ca
pitalidad provisional hasta las 
elecciones autonómicas, previstas 
para abril. Lo que ignoramos a la 
hora de escribir esta información 
es si los dos posibles presidentes 
toledanos de la Junta, Francisco 
Ramos y Jesús Fuentes, estarán 
dispuestos a pechar con la efímera 
presidencia. El señor Ramos puede 
ocupar un importante despacho en 
la Administración central, por lo 
que quedaría descartado de la pre
sidencia provisional de la Junta 
durante este interregno de un par 
de meses, o de formar parte del 
equipo del presidente por cuatro 
años, o quizá de ostentar una sub
secretaría, por ejemplo, dejaría lo 
primero. Lo de Jesús Fuentes está 
menos claro: personalmente ha 
manifestado a este diario que úni
camente le interesa ser diputado 
en Cortes y secretario provincial 
del partido. Pero si el partido se lo 
pide como favor..., pues hasta pu
diera aceptar la presidencia de la 
Junta. No obstante, no está claro 
que uno de estos dos hombres car
gue con la responsabilidad de la 
autonomía, aunque el secretario 
general del PSOE en Castilla-La

Mancha, José María Gómez, ex
presaba a YA de Toledo que tanto 
uno como otro tienen suficiente 
prestigio en la región para ocupar 
el cargo.

Cuando le espetábamos ayer por 
la mañana al señor Gómez que te
níamos dudas sobre si en Castilla- 
La Mancha había parlamentarios 
socialistas con prestigio en la re
gión, nos dio una pléyade de nom
bres, entre los que muy probable
mente estarán los dos altos cargos 
autonómicos. Por Toledo, los dos 
citados, Francisco Ramos y Jesús 
Fuentes; por Ciudad Real, Manuel 
Marín y Francisco Granados, aun
que el primero, seguramente, po
dría ejercer tareas en el Gobierno 
central. Por Guadalajara, Leopol
do Torres —descartado al formar 
parte de la Mesa del Congreso—;

por Cuenca, Amalia Miranda y 
Virgilio Zapatero, y por Albacete, 
José Bono y Juan de Dios Izquier
do. No obstante, insistimos: el 
PSOE quiere que el presidente de 
la Junta durante estos meses pre
vios a las elecciones sea de Toledo, 
y desde luego un parlamentario.

Los aspirantes quedarán prácti
camente perfilados en el comité re
gional del partido, que se celebrará 
a primeros de diciembre, una vez 
conocido el Gobierno nacional y los 
parlamentarios castellano-man- 
chegos libres. José María Gómez 
manifestaba a YA de Toledo que, 
según le habían dicho el día ante
rior en Madrid, muy probablemen
te el nuevo Gobierno nacional sería 
conocido a nivel interno a finales 
de la próxima semana, por lo que 
las cavilaciones tendrán desde ese 
día mayor base.

Por lo demás, el calendario de 
traspaso de poderes continúa sien
do perfilado día a día.

Su nombramiento ya ha sido publicado en el «B. O. E.»

El presidente de la Audiencia 
Provincial, trasladado a Murcia

Pero pensando que dejarán el partido centrista

AP está contando con gente 
de UCD para las listas municipales

En círculos de máxima sol
vencia de Alianza Popular de 
Toledo se ve cada vez como más 
inviable la posible coalición pa
ra las municipales con UCD, pe
se a las declaraciones hechas 
por personas destacadas de este 
último partido, en las que no se 
descarta la posible unión entre 
ambas formaciones. Arturo 
García Tizón expresaba ayer a 
YA de Toledo que su partido tie
ne los brazos abiertos para las 
personas que quieran irse con 

. ellos, añadiendo que ya se están 
confeccionando las listas para 
las municipales, en las que se 
cuenta con hombres hoy perte
necientes a UCD, pero que ante 
la posible disolución de este par
tido o fuga de militancia acaba
rán en AP.

La verdad es que ningún alto 
cargo del partido mayoritario en la 
oposición se atreve a hacer aseve
raciones contundentes en las pro
vincias, conocedores de que el des- 

• tino de los partidos pasa por las 
decisiones que se adopten, muchas 

' veces, a nivel de Madrid. Por eso el 
propio Arturo García Tizón, presi
dente de AP regional, se mostraba 
ayer cauto cuando le preguntába
mos sobre la posible coalición con 
UCD en las próximas municipales. 
«Nosotros no conocemos aún la 
opinión de este partido, aunque sí 
las expresadas por determinadas 
personas, como Gregorio Peláez. 
que no dejan de sorprendernos. En 
UCD hay una gran disparidad de 
criterios, tanto entre quienes com
ponen el partido como dentro de 
cada uno de ellos, porque resulta 
que los que hasta hace poco dije
ron un no insistente a la coalición 
UCD-AP parece que ahora son fa
vorables., exponía a YA Arturo 
García Tizón.

El presidente regional añadía, 
además, que tampoco en AP hay 
Una postura clara, si bien, a conti
nuación añadía: «Nosotros vamos a 
hacer una política de brazos abier
tos con los hombres de UCD para 
que se incorporen a nuestro parti
do si lo desean. Es más, nosotros 
estamos interesados en determina
das personas que han> demostrado

Arturo García Tizón no parece 
del todo partidario de una coa
lición con UCD para las tnuni-.

cipales
su valía. Pero, me pregunto, ¿des
pués de las elecciones del 28-0, i 
cuando UCD ha quedado barrida 
del mapa político, en qué condicio
nes podría pactar una coalición con j 
AP? Hombre, como pura estrate- ; 
gia de salvación de partido, si yo 
fuera Landelino Lavilla, que no lo i 
sov, intentaría la coalición.» ¡

El señor García Tizón recordaba ¡ 
también las heridas que difícil- i 
mente podían cerrarse con facili- ' 
dad producidas por el desprecio, ; 
en algunos casos personal, que ha- 1 
bían hecho gala hombres de UCD ¡ 
contra los de AP en la anterior le- ¡ 
gislatura. Reconocía a YA de Tole- ■ 
do que se estaban celebrando con- , 
versaciones con militantes de UCD ¡ 
a nivel de altos cargos, destacando ! 
la buena predisposición de AP por 
la gente de aquel partido que ha 
demostrado su capacidad y su ho
nestidad. Más adelante insistió en 
que hay un ambiente generalizado 
respecto a que la batalla municipal 
se iba a librar entre PSOE y AP, al 
no contar ya casi nada UCD. «Si, 
estamos contando con personas de 
UCD hov en día en la elaboración 
de las listas municipales, y esto 
porque esperamos un derrumba
miento en cuanto a militancia, que 
vendría a AP, o una desintegración 
como partido. Está claro que la 
mavor parte de ellos se vendrán a 
AP», confesaba Arturo García Ti
zón, para añadir finalmente que le 
gustaría tener una idea aproxima
da de las . listas municipales para

' las Navidades.

El pasado día 17 apareció en el 
■ Boletín Oficial del Estado» el 
nombramiento de don Antonio 
Fuentes Pérez, presidente de la 
Audiencia Provincial de Toledo, 
como magistrado para la Audien
cia de Murcia, con lo cual el pre
sidente cambiará de destino des
pués de ocho años en nuestra ciu
dad. Don Antonio, hombre muy 
querido y admirado en Toledo, 
accedió a la presidencia de la Au
diencia Provincial en 1974 proce
dente de Albacete.

De todos es conocido el amor 
que el señor Fuentes tiene a >u 
tierra natal, la localidad murcia
na de La Unión. y de ahí que su 
traslado posiblemente no haya si
do circunstancial, sino él petición 
propia. Desde estas líneas desea
mos al presidente todo tipo de 
éxitos en esta nueva etapa que 
emprenden! la semana próxima. 
Se ignora por el momento quién 
sustituirá al señor Fuentes en la 
presidencia de la Audiencia Pro
vincial.

Con don Antonio Fuentes Pé-

Don Antonio Fuentes Pérez, 
presidente de la Audiencia 

Provincial
rez. Toledo pierde un gran juris
ta, un caballero perfecto y un 
gran señor. YA de Toledo le de
sea toda la felicidad que se mere
ce y que la paz y la suerte le 
acompañen siempre por sus que
ridas tierras murcianas y por su 
vida.

El Ayuntamiento 
convoca 19 plazas 
de policía, 
auxiliares 
y administrativos

Siete nuevas plazas de policía 
municipal, cuatro de administra
tivos y ocho de auxiliares han 
sido convodadas para el Ayunta
miento de la capital, según el 
acuerdo adoptado en la última 
reunión de la comisión perma
nente. En la misma se estudiaron 
32 puntos con un total de 50 
asuntos, la mayoría de de los 
cuales fueron solamente de puro 
trámite.

Estas plazas han sido convoca
das principalmente por vacantes 
y sustituciones de personal con
tratado, si bien algunos son de 
nueva creación. Por otro lado, en 
obras mayores y menores se dio 
el visto bueno a la mayoría de los 
asuntos, siendo de especial inte
rés la aprobación de las cuentas 
generales del presupuesto de in
versiones de 1981, así como las 
de los presupuestos ordinarios de 
1980 y 1981 y las cuentas de cau
dales del tercer trimestre.

Por otro lado se dio también la 
aprobación del padrón de recogi
da de basuras para 1982, dándo
se el visto bueno a diferentes ins
tancias recibidas. La comisión se 
dio por enterada de un informe 
sobre las polémicas obras de la 
avenida de la Universidad, así 
como de la modificación del pro
yecto de los depósitos de agua de 
Palomarejos y la duplicación de 
tuberías de impulsión, las cuales 
permitirán un aumento del cien
to por ciento en el envío de agua 
a la depuradora.

En otro orden de cosas se 
aprobó la propuesta de adquisi
ción de estanterías para la bi
blioteca del centro cívico del po
lígono industrial, que ya está ins
talado; se emitieron varios infor
mes sobre las obras de la capilla 
del cementerio municipal y la 
utilización de los caminos habili
tados ilegalmenle en la zona de 
San Bernardo.

Por último, señalar el informe 
emitido por el Ministerio de Tra
bajo sobre la solicitud de crea
ción de una guardería en el casco 
histórico, manifestando que di
chas competencias serán transfe
ridas a la Junta de Comunidades 
antes de que la guardería esté 
finalizada.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
EN COOPERATIVA

Y DE PROTECCION OFICIAL
URBANIZACION COTO 

DEL ZAGAL
Carranque (Toledo) 1
En parcelas de más de 500 m to
talmente valladas. 
3 dormitorios. 
2 baños. 
Chimenea francesa.
Construcción de 1.' calidad.
Urbanización con todos los servi
cios. club social, piscinas, tenis, et
cétera^--------------- -----

16 AÑOS PARA PAGAR
GETECO. Alonso Cano, 4. Madrid 

TELS. 4467254 y 4467258
Información en la propia urbanización los 

sábados, domingos y festivos

CAJA DE AHORROS PROVINCIAL DE TOLEDO
Precisa para su Central en Toledo__________

JEFE DE OPERA CIONES 
CENTRALIZADAS

Comprendiendo les secciones de 
Inversiones, Valores e inmovilizado

SE REQUIERE:
TITULACION Superior, preferible Licenciado en económicas o 
empresariales. EXPERIENCIA en puesto de Jefatura, mínimo 
5 años en entidad Bancaria o Financiera. EDÁD preferentemente 
entre 30-40 años. Capacidad de análisis y toma de decisiones. 
Residir en Toledo Capital o estar dispuesto a ello.

SE OFRECE:
Facilidades de perfeccionamiento profesional y promoción.
Beneficios sociales complementarios (vivienda, colegios...) 
Remuneración 2.400.000 anuales.
Grato ambiente de trabajo. Inmediata incorporación.

Interesados enviar antes del 3 12-82, curriculum acompañado ’ 
de fotografía y referencias a: I

JOLFER
CONSULTORES .DE DIRECCION?;

• . ALCALÁ, E,;3;D E -
, _________ MADR1D-14 -
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I Encuentro Comercial del Vino

En busca de la promoción de los vinos 
castellano-mancnegos

Durante todo el día de ayer se celebraron las jornadas de trabajo del 
I Encuentro Comercial de Productos Agrarios: el vino, que ha sido 
organizado por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha. La 
jornada de ayer consistió preferentemente en diversas conferencias, así 
como degustaciones de los vinos de nuestra región.

El acto fue inaugurado por Gon
zalo Payo Subiza, presidente de la 
Junta de Comunidades, quien en 
su corta intervención inaugural re
saltó la necesidad de que los vinos 
de nuestra región consiguieran el 
adecuado nivel de comercialización 
del que ahora carecen, destacando 
el hecho de que más de cuarenta 
mil familias de nuestra región de
pendiesen de su cultivo.

Tras el protocolo de la inaugura
ción, que duró muy poco tiempo, se 
procedió a abrir el turno de confe
rencias. La primera de ellas estuvo 
a cargo de Luis Hidalgo, quien di
sertó sobre la importancia del sec
tor vinícola en Castilla-La Man
cha. En su disertación expuso una 
larga y documentada lista de las 
cifras que engloba nuestro sector 
en nuestra región, así como las ca
racterísticas de este cultivo. Entre 
ellas habló de las diferentes varie
dades de uva que se cultiva, la ac
ción de secano de nuestros viñedos, 
la baja densidad de plantación, el 
excesivo parcelamiento de las ex
plotaciones, los excedentes, la mala 
calidad de muchas bodegas, etc.

En el coloquio que se suscitó 
tras la intervención manifestó que' 
hay que procurar aumentar, el va
lor añadido de nuestros vinos me
diante una buena elaboración, cali
dad y, sobre todo, una mayor es

Petición del ministerio fiscal

Dos años de prisión para 
los causantes de un accidente 
con cuatro muertos

El ministerio fiscal solicitó durante un juicio celebrado ayer en la 
Audiencia Provincial de Toledo penas de dos años de prisión menor y 
cinco de privación del carnet de conducir para Clemente Merino Castro 
y Jesús de la Oliva González como presuntos autores de un delito de 
imprudencia temeraria a consecuencia del cual perdieron la vida cua
tro personas y resultaron varias con heridas que han supuesto graves 
secuelas posteriormente. El segundo de los acusados era conductor de 
un autobús en el que viajaban 35 personas, mientras el primero condu
cía un camión contra el que chocó el autobús.

Según se explicó en la larguísi
ma vista oral, de dos horas de du
ración, los hechos ocurrieron el día 
16 de diciembre de 1979 en el kiló
metro 102.500 de la carretera na
cional V de Madrid a Badajoz. Se
rían aproximadamente las tres de 
la madrugada cuando Clemente 
Merino Castro, que conducía un 
camión Barreiros Turbo, compro
bó que su vehículo sufría una im
portante avería que le impedía - 
continuar su camino. Según sus 
propias declaraciones, procedió a 
colocar el camión en el arcén, y al 
no tener los triángulos reflectantes, 
puso unas latas de aceite unos me
tros antes para prevenir de la ave
ría, término éste que no fue sufi
cientemente demostrado. Minutos 
después llegaba la Guardia Civil de 
Tráfico e intentaba colocar dicho 
camión, que tenía una carga de ca
torce mil kilos, un poco más dentro 
del arcén, ya que sobresalía unos 
diez centímetros, según se apuntó, 
hacia la calzada. Asimismo se tuvo 
la precaución de mantener las lu
ces del vehículo encendidas.

Poco después, un autobús que 
circulaba en el mismo sentido, cho
caba bruscamente contra el men
cionado camión, resultando a con
secuencia de la colisión cuatro via
jeros muertos y varios con heridas 
de tal calibre que les impiden ac- 
tualmente desarrollar sus 
actividades profesionales con toda 
normalidad.

El conductor del autobús. Jesús 
de la Oliva, apunté) en el juicio que 
unos metros antes del lugar donde 
se produjo la colisión existía un pe
queño cambio de rasante, que uni
do a la niebla que había ese día, le 
impidió ver al camión hasta que no 
estaba prácticamente encima del 

' mismo. Asimismo, al ser pregunta
do si conducía el vehículo lo sufi
cientemente descansado matizó 
que ese día había estado durmien
do desde las tres de la tarde hasta 
las once de la noche, dos horas an
tes de que partiera de Madrid con 

tructura comercial que los haga es
tar presentes en todos los 
mercados. Respecto al tema de las 
denominaciones de origen dijo que 
en nuestra región debería haber 
más, pero de menores dimensiones. 
Igualmente matizó que hay que 
mentalizar a los agricultores para 
que comprendan que la denomina
ción de origen es una garantía de la 
validez de los caldos y que van en 
beneficio de todos los productores 
y elaboradores.

La segunda conferencia del día 
estuvo a cargo de Enrique Canut, 
quien disertó sobre los quesos y los 
vinos de Castilla-La Mancha. El 
eje de su charla se centró en com
parar los logros conseguidos en las 
denominaciones de origen de los 
vinos y las de los quesos. Sobre 
este respecto manifestó que mien
tras que de los vinos ya hay desa
rrolladas 20 denominaciones, en el 
caso del queso solamente hay una 
y tres en vías de constitución. «Es
te dato es muy importante —nos 
manifestaba—-, pues entre los nue
vos consejos de denominación se 
encuentra el del queso manchego. 
Con mi conferencia, lo que he que
rido hacer es llamar la atención pa
ra que los grandes defectos que se 
han cometido en los consejos regu
ladores de vino, así como en el 

destino a Badajoz.
Fueron llamados a declarar en 

calidad de testigos los dos miem
bros de la Guardia Civil de Tráfi
co, que estaban ayudando al ca
mión cuando se produjo el acciden
te, coincidiendo ambos en que el 
lugar de los hechos era un sitio 
completamente recto y esa noche, 
lejos de existir niebla, había una 
total y perfecta visibilidad. Tam
bién manifestaron que se encon
traban en la parte delantera del 
vehículo cuando se produjo el cho
que, por lo cual no se percataron 
de la forma en que ocurrió. Por 
último, a preguntas de la defensa y 
el ministerio fiscal señalaron que el 
camión sobresalía muy poco del ar
cén y no impedía, pues, la libre 
circulación de otros vehículos.

Asimismo prestaron declaración 
múltiples testigos, varios de los 
cuales iban como pasajeros en el 
autobús siniestrado, pero ninguno 
de ellos pudo ampliar los datos, ya 
que se encontraban dormidos. Al 
ser elevadas las conclusiones a de
finitivas, el ministerio fiscal, que 
calificó los hechos como constituti
vos de un delito de imprudencia 
temeraria con resultado de homici
dio, lesiones y daños, solicitó para 
los procesados Clemente Merino y 
Jesús de la Oliva penas de dos años 
de prisión menor y cinco de priva
ción del carnet de conducir para 
cada uno de ellos y diversas cuan
tías en concepto de indemnizacio
nes para los perjudicados.

Por su parte, los abogados de
fensores hicieron una exposición 
amplia y detallada de las distintas 
circunstancias que concurrían y 
mientras el primero apuntó que su 
patrocinado hizo todo lo humana
mente posible para situar su ca
mión averiado de la mejor manera, 
cuidando los mínimos detalles, el 
segundo señaló que el conductor 
del autobús no pudo esquivar el 
golpe, ya que el otro vehículo inter
ceptaba la calzada.

Gonzalo Payo inauguró las jornadas de trabajo sobre el vino, 
pidiendo que se mejorase la promoción de nuestros caldos

existente de quesos, no se vuelva a 
repetir en La Mancha.»

Para las cinco de la tarde estaba 
prevista la conferencia de Rafael 
Ansón sobre «Denominaciones de 
origen y bodegas»; sin embargo, es
te conferenciante no pudo asistir al 
acto y fue sustituido por José Pe- 
nín Santos, quien en su conferen
cia habló de los diferentes vinos de 
Castilla-La Mancha, haciendo es
pecial hincapié en las característi
cas de los diferentes vinos acogidos 
a las seis denominaciones de origen 
existentes en nuestra región. Sobre 
el tema de las denominaciones de 
origen, el señor Penín maniestó 
que el gran problema es convencer 
a los bodegueros para que invier

Ayer, en la Iglesia de Jesús y María

Abierto el proceso 
de beatificación 
del cardenal Sancha

Ayer se inició en Toledo la apertura solemne del proceso de beatifi
cación del cardenal Ciriaco Sancha y Hervás, arzobispo de Toledo, 
muerto en 1909. Los actos se celebran en la iglesia de Jesús y María 
y están presididos por el cardenal primado de España, don Marcelo 
González Martín, en quien ha delegado el Vaticano para introducir 
oficialmente la causa.

El pasado 20 de octubre el car
denal primado nombró un tribunal 
constituido por tres jueces, el pro
motor de la fe —llamado vulgar
mente abogado del diabla— y dos 
notarios que se encargarán de inte
rrogar a los pocos testigos que co
nocieron al cardenal Sancha. 
Igualmente ha venido desde Roma 
el padre Romualdo Rodrigo, abo
gado de las causas de los santos. 
Junto a este tribunal eclesiástico 
también participará en el proceso 
una comisión histórica, que se en
cargará de recoger abundante in
formación en los archivos de San
tiago de Cuba, Madrid, Avila, Va
lencia y Toledo, lugares en los que 
vivió Ciriaco Sancha y Hervás.

La apertura de este proceso ha 
sido solicitada por las Hermanas 
de la Caridad del Cardenal San
cha, congregación de religiosas que 
este hombre fundé) siendo un sim
ple sacerdote, en 1876, estando en 
Cuba. Estas religiosas quisieron 
siempre comenzar la causa de bea- 
tificaciém, pero cuando estaban a 
punto de hacerlo Fidel Castro las 
expulsó de Cuba. Hoy la congrega
ción! se ha extendido por diversas 
naciones y tienen dos casas de an
cianos en Madrid y Colmenar de 
Oreja. Juntamente con el cardenal 
primado de España, han solicitado 
al Papa que se abriese este proce
so.

Los actos que se han iniciado en 
Toledo forman parte de un largo 
proceso en el que los documentos y 
testimonios que se recojan serán 
enviados a Roma. Una vez allí se 
juzgará sobre la heroicidad de las 
virtudes del cardenal Sancha antes 
de ser declarado venerable. Para 
conseguir la beatificación hacen 
falta dos milagros. A este respecto 
se dice que el cardenal Sancha ha 
realizado ya diversas gracias, su
puestos milagros, que tendrán que 
ser examinados por los tribunales 
de la Santa Sede en Roma.

El cardenal Sancha hizo su en
trada en Toledo hace ochenta y 

tan una cantidad de dinero en la 
programación de campañas publi
citarias destinadas a potenciar los 
vinos que fabrican. Los actos se 
cerraron con la intervención de 
Gonzalo Sol, quien habló sobre los 
vinos de Castilla-La Mancha ante 
el consumidor.

Para hoy, los asistentes a estas 
jornadas de trabajo visitarán va
rias bodegas y cooperativas de la 
provincia de Ciudad Real, entre las 
que se encuentran una de Manza
nares y otra de Valdepeñas. Por la 
tarde, en el parador nacional de 
Almagro, Xavier Domingo diserta
rá sobre la promoción del vino de 
Castilla-La Mancha. Tras su inter
vención serán clausurados los actos 
por Leopoldo Sepúlveda.

cuatro años, concretamente en el 
año 1898. En su entrada los letre
ros alusivos a su gran labor social 
fueron la tónica del recibimiento. 
En los mismos se podían leer frases 
como estas. «Viva el cardenal de los 
pobres», «Viva el defensor de los 
obreros» y otros semejantes. Su de
fensa de la Iglesia, así como el 
amor a los pobres y obreros fue la 
tónica de su vida. El creó los círcu
los obreros y propagó la doctrina 
social de la Iglesia.

En nuestra ciudad reformó el se
minario, fundó el montepío de los 
sacerdotes pobres, varios círculos 
obreros y socorrió con todas sus 
energías a los pobreh. Su imagen, 
montada sobre un asnillo, será re
cordada en el proceso de beatifica
ción.

Su muerte estuvo relacionada 
con esta actividad caritativa. Un 
día del mes de febrero de 1909 co
gió una bronquitis, el día 25 de ese 
mismo mes moría en nuestra ciu
dad. Por voluntad propia fue ente
rrado cerca de la antigua capilla 
del Santísimo. En su tumba se lee 
«Vivió pobre y pobrísimamente 
murió».

Para juzgar esta causa de beati
ficación se ha nombrado como juez 
delegado al vicario general de reli
giosas, Sabino Catalán Fraguas; 
jueces adjuntos, a Evencio Cofren- 
ces Merino y Antonio Cabrera Del
gado; promotor de la fe, al fiscal 
general del Arzobispado, Pedro 
Guerrero Ventas; como notario-ac
tuario, al vicecanciller-secretario 
de la curia, José Antonio Lancha, y 
comoadjunto y sustituto, a Salva
dor Cristau Coll, notario-actuario 
de la curia de Justicia.

■ En el acto de apertura los jueces 
y demás miembros del tribunal, 
comprendido el señor cardenal, hi
cieron acto de juramento de cum
plir fielmente con su oficio y no 
recibir regalos. Desde este momen
to el cardenal Sancha adquiere el 
título de siervo de Dios.

Asamblea 
en la residencia 
sanitaria 
en un ambiente 
de crispación
Se acordó solicitar 
unas nóminas desglo
sadas en honorarios 
mensuales y guardias 

y horas extras
Los trabajadores de la resi

dencia sanitaria Virgen de la 
Salud adoptaron ayer en asam
blea dos acuerdos dentro del 
plan de acción que se han plan
teado para resolver los proble
mas que tienen al no recibir el 
dinero de las nóminas con las 
regularidad exigida. Precisa
mente por esto se va a pedir el 
abono de intereses al Instituto 
Nacional de la Salud.

El doctor Gálvez explicó) las 
gestiones realizadas durante los 
últimos días a nivel del actual 
partido mayoritario, PSOE; con 
la Administración y con una 
persona del Instituto Nacional 
de Seguridad Social en Toledo, 
que está muy enterado de los 
pagos de nóminas, en calidad 
de representante de los trabaja
dores. Según dijo el doctor Gál
vez, el PSOE es consciente de 
la grave situación económica 
por la que atraviesan los cen
tros sanitarios españoles. Es 
más, según apuntó el miembro 
del comité de empresa de la re
sidencia, el presidente del Go
bierno podría hablar de este 
problema en su discurso pro
gramático. La asamblea cobró 
colorido al encontrarse entre 
los asistentes el administrador 
del centro sanitario, de quien 
pidió el doctor Gálvez una ex
plicación a todos de por qué no 
se había cobrado a tiempo. Des
pués de un forcejeo dialéctico 
entre uno y otro, el administra
dor vino a decir que no se había 
pagado puntualmente la nómi
na no por falta de efectivos, si
no de presupuesto, lo cual sonó 
a «chino» a la mayoría de tos 
asistentes, según expresaron és
tos.

Después de varias interven
ciones se votaron un par de 
propuestas: la primera, que en 
vez de nóminas globalizadas se 
desglosen en dos apartados: 
uno, con las guardias y horas 
extras, y otro, con el sueldo 
mensual. De este modo quieren 
evitar los empleados de la resi
dencia que no dejen de percibir 
los honorarios mensuales por 
no poseer el órgano encargado 
de pagar créditos para los com
plementos de las guardias y ho
ras extraordinarias. El segundo 
acuerdo es una propuesta de es
pera durante los próximos días 
para ver si el presidente de la 
Junta de gobierno de la resi
dencia convoca a los componen
tes de la comisión que iban a 
entrevistarse ayer con el direc
tor general del Insalud, pero 
que, por el contrario, no se llevó 
a cabo. En caso de que el presi
dente no haga la convocatoria 
será una representación del co
mité de empresa, como tal ór
gano, quien viaje a Madrid para 
entrevistarse con el alto man
datario de la Sanidad.

Por tanto, durante los próxi
mos días habrá un compás de 
espera en el Virgen de la'Salud, 
dentro de un ambiente de cris- 
pación que crece entre los em
pleados cuando se piensa en di
ciembre, mes en el que también 
sufrirán un nuevo retraso en la 
percepción de los sueldos. Co
mo informábamos el jueves, la 
Junta de gobierno de la resi
dencia acordó amenazar, tras 
su última reunión, con el cierre 
del hospital si de modo inme
diato no se subsanan las defi
ciencias económicas del centro. 
Sin embargo, tal medida drásti
ca parece imposible que se ejer
cite cuando la salud de miles de 
toledanos depende de este hos
pital. Claro que, como nos decía 
un trabajador del Virgen de la 
Salud, con las necesidades in
cumplidas del centro el deterio
ro puede acabar en cierre por 
agonía».
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Los funcionarios esperan que se les invite 
a la sesión de la comisión de Personal

Ser recibidos por los miembros de la comisión de Hacienda y Perso
nal, que se reunirá el próximo lunes, fue el principal deseo emanado de 
la reunión mantenida por los componentes del comité de personal del 
Ayuntamiento talaverano durante la reunión celebrada ayer viernes, a 
primeras horas de la mañana. La reunión fue convocada para estudiar 
la situación originada tras la celebración, el pasado martes, del pleno 
municipal, en la que quedó sobre la mesa el asunto relacionado con la 
revisión salarial de los trabajadores municipales.

El comité de Personal trató en 
primer lugar la dimisión por asun
tos personales de Raquel Fernán
dez, para pasar a continuación a 
intentar dejar claros sus deseos de 
ser recibidos por la comisión de 
Hacienda y Personal en la reunión 
que ha de celebrar el lunes, y en la 
que los funcionarios pretenden, si 
es posible, que salga un acuerdo 
definitivo antes de la celebración 
del pleno del día 30, si es que llega 
a celebrarse. Mostraron, asimis
mo, los miembros del comité su 
acuerdo con la prolongación de 

Se olvidaron de hacer una rampa en el bordillo

El ayuntamiento no ha tenido en cuenta al realizar la obra a los minusválidos

jornada —asunto que obligó a 
quedar sobre la mesa en el pleno 
el tema de la revisión salarial — , 
pero siempre que se mantenga el 
horario establecido y se pague en 
concepto de gratificación a aque
llos que hayan de realizar trabajos 
extraordinarios fuera de la jorna
da habitual de trabajo, no que se 
apliquen las sesenta horas, como 
se pretendía a través de la pro- 
pueta del PSOE.

Finalmente, el comité acordó so
licitar ki instalación de un botiquín 
para el personal y contestar debi

damente a un medio de informa
ción local por las declaraciones del 
presidente de la Corporación verti
das en el mismo.

En fuentes del comité de Perso
nal se nos indicó que esperan que 
el PSOE entre en una postura de 
clara negociación a través de reu
niones periódicas y cese en su acti
tud de hacer el vacío a los repre
sentantes legales de los trabajado
res del Ayuntamiento. Esperan, 
asimismo, que sean contestados 
varios escritos mandandos hace 
más de quince días y que se acceda 
a mantener contactos periódicos 
con la comisión de Hacienda y Per
sonal «para crear unas mejores 
condiciones de trabajo y para que 
los funcionarios se sientan verda
deramente partícipes en la admi
nistración municipal», según apun
taban nuestros interlocutores.

Antes de que repartieran el botín

Cuatro menores, detenidos 
por varios robos

Cuatro jóvenes menores de edad 
han sido detenidos por la Policía 
talaverana como presuntos autores 
de varios robos en los últimos días, 
entre ellos el llevado a cabo en la 
zapatería de la plaza de Santa Leo
cadia, del que dimos cuenta a 
nuestros lectores hace unos días y 
que tuvo como botín material de 
calzado por valor de alrededor de 
sesenta mil pesetas. La actuación 
de la Policía Judicial en Talavera 
no se hizo esperar, y pocas horas 
después de denunciado el robo por 
el propietario de la zapatería se 
consiguió la localización y deten
ción de sus presuntos autores. Cua
tro jóvenes menores de edad, cuyas 
identidades responden a las si
guientes iniciales: C. I. R., J. L. G. 
Q., A. J. G. J. y L. M. G. La reten
ción de estos menores, que son 
«viejos» conocidos de la Policía ta
laverana por las muchas veces en 
que han estado en comisaría por 
sus relaciones en distintos delitos, 
fue realizada, como ya hemos seña
lado. pocas horas después de la co
misión del robo, incluso antes de 

que entre los autores o presuntos 
autores del mismo se procediera al 
habitual reparto del botín, que en 
esta ocasión consistía en zapatos, 
botas y botos. Por su cantidad hay 
que pensar que de no haber sido 
detenidos los jóvenes no hubieran 
ido ni mucho menos descalzos en 
los próximos meses.

Tren apedreado
Por otra parle, hay que signifi

car que días pasados fue apedreado 
un tren justamente a la salida de la 
estación de ferrocarril en Talavera. 
Como consecuencia de este atenta
do sólo hubo que lamentar la rotu
ra del cristal de una de las ventani
llas del convoy, pero afortunada
mente no hubo que lamentar 
ninguna desgracia personal. No es 
la primera ocasión, sin embargo, en 
que hechos de esta índole se pro
ducen en nuestra ciudad, si bien 
afortunadamente sólo tienen lugar 
de tarde en tarde y hasta el mo
mento no ha habido que sentir des
gracias mayores que las materiales.

Juanito Navarro y «Doña Croqueta», 
esta noche en el Palenque
r El que se programe un espectáculo de revista musical y de humor en 
Talavera es toda una noticia. Porque noticia es lo inusual, lo poco 
habitual o lo raro. Y en Talavera los amantes de este género y el público 
en general tienen pocas oportunidades de presenciar estos espectáculos, 
porque son muy escasos los que aquí se programan fuera de las fechas de 
ferias. Hoy, esta noche, es uno de esos días raros, porque en el teatro 
Palenque, en dos sesiones —siete y media de la tarde y once de la 
noche — , va a actuar la compañía de revistas de Juanito Navarro ponien
do en escena el espectáculo «La chispa de la vida», según libreto del 
propio Juanito Navarro y música de Augusto Algueró, con las vedettes 
Adriana Vega, Susan HayWard y Tañía Ballester y con la actuación de 
María Isbert en el papel de «Doña Croqueta», personaje que hiciera 
popular Simón Cabido a través de la pequeña pantalla, y que Juanito 
Navarro ha incorporado a su espectáculo. Así, pues, los talaveranos 
pueden hoy presenciar su porción de revista y con ella pasar hasta dentro 
de mucho tiempo, quizá hasta las próximas ferias de mayo.

Malestar e indignación ha causado, entre un 
buen número de minusválidos de nuestra ciudad, el 
hecho de que el Ayuntamiento no les haya tenido en 
cuenta a la hora de realizar las obras de pavimenta
ción de la calle de San Francisco. La cuestión es que 
en dicha calle se ha establecido una línea divisoria 
entre la zona peatonal y circulatoria, marcada por 
un bordillo de varios centímetros, que obliga a los 
minusválidos que pasen por el lugar a tener que 
recurrir a la buena voluntad de los transeúntes para 
conseguir superar la barrera obstaculizadora. Y aun 
así ya se han dado casos en los que los carrillos de 
minusválidos se han visto dañados en las ruedas al 
bajar el bordillo, que, como decimos, es muy alto, 
quizá para impedir que puedan subir los coches, y

bien recortado en ángulo recto. Lo que extraña del 
hecho es que el Ayuntamiento haya invertido un 
presupuesto de cerca de cinco millones de pesetas 
en las obras de la Casa de la Cultura y que la mayor 
parte de ese presupuesto fuera dirigido a las obras 
de acceso para minusválidos, y ahora, cuando de lo 
que se trata es de hacer una pequeña rainpita en 
alguna parte del bordillo, se olvidan y obligan a que 
los disminuidos físicos sigan padeciendo las conse
cuencias de unas estructuras urbanas que se ade
cúan a sus necesidades tan sólo'cuando se trata de 
hacer demagogia o utilizan el problema de la dismi
nución física para fines determinados. O. al menos, 
eso es lo que están demostrando.

Nueve 
empresarios 
puenteños 
ingresan 
en FEPEMTA

Desde el pasado jueves la Fede
ración Empresarial Talaverana 
cuenta entre sus asociados con 
nueve empresarios más, como re
sultado de su presentación en 
Puente del Arzobispo, tras la cual 
nueve de los 35 empresarios que 
asistieron a la misma decidieron su 
asociación en la Federación Em
presarial Talaverana. Las nuevas 
incorporaciones vienen a corrobo
rar el creciente «goteo» de nuevos 
asociados que registra la Federa
ción y que desde el acto de ingreso 
en UNIPYME se ha visto aumen
tado, según confirmó a este diario 
«presidente de FEPEMTA, José 
María Fata, en treinta y seis nue
vos asociados. Aparte de este «go
teo», según el propio Fata, es digno 
ue destacar el hecho de que en las 
ultimas semanas se haya notado un 
creciente interés entre los empre
sarios por las organizaciones y aso
ciaciones que tienen como objetivo 
•a defensa de sus intereses y ello no 
68 otra cosa, según nuestro interlo
cutor, que porque «los empresarios 
se han dado cuenta por fin de que 
e* mejor modo de defender 
nuestros intereses es pertenecien
do a asociaciones fuertes y con su
biente peso como para hacer valer 

■ «luelios».

Las Hermanitas de los Pobres 
homenajean a los ancianos

Dentro de la celebración de la semana internacional de homenaje a 
nuestros mayores, de la que ya hemos dado cuenta en nuestras paginas 
refiriéndonos a los actos programados en el hogar del pensionistas y en 
la residencia del pensionista, no podíamos olvidarnos de los actos que se 
vienen celebrando en el asilo de ancianos, de los que hasta ahora los mas 
importantes fueron los celebrados el lunes, con representación escénica a 
cargo de las Hermanitas de los Pobres y homenaje a todos los ancianos 
y, en especial, a los dos de más edad: María Rodríguez y Genaro Pneto, 
de noventa y ocho años cada uno. Para hoy sábado se tiene prevista la 
actuación del grupo teatral El Candil, a partir de las cuatro y media de 
la tarde, y para mañana domingo, como broche final a esta semana 
internacional de homenaje, la de Alicia Arenas y Eduardo López, con su 
espectáculo «Guitarra y baile». Cine, teatro, danza, espectáculos de humor 
a cargo de las propias empleadas de la casa y las hermanitas, concierto 
de la banda municipal... Espectáculos todos para disfrute de nuestros 
mayores.

Agrupaciones políticas juveniles 
intentan reagruparse 
para trabajar conjuntamente

El próximo día 26 tendrá lugar una reunión en la que participarán 
varios grupos políticos juveniles, con la que se intenta, tal como se ha 
comunicado a nuestro diario, «reagrupar los movimientos políticos juveni
les para trabajar conjuntamente en orden a estudiar la problemática 
relacionada con la juventud». A la reunión asistirán las Juventudes socia
listas, las Juventudes Comunistas y las Comunidades Cristianas. La 
primera reunión será de contacto entre las distintas formaciones, para 
pasar en sesiones sucersivas a tratar temas concretos, como los de política 
nacional, internacional, OTAN, objeción de conciencia, pacifismo, etc. 
Nuestros comunicantes apuntaron además que las resoluciones que se 
establezcan tras estos encuentros serán dadas íntegramente a los medios 
de comunicación local.

GRADUADO ESCOLAR-UNED
• Ultimos días de matrícula.
• Exámenes oficiales en EXA, CIRCULO.
• Estudie con beca. Grupos reducidos.

Y además: Preparación para las pruebas de acceso 
a La UNED. Mayores 25 años.

ACADEMIA EXA. C/Luis Jiménez, 5. 802.594

DE GRAN INTERES RARA

ARQUITECTOS, INGENIEROS, 
APAREJADORES, CONTRATISTAS, 
Y DEMAS PROFESIONALES DE 

LA CONSTRUCCION Y OBRAS PUBLICAS

Entidad Colaboradora del Ministerio de Industria y Energía. 
(Resolución 14 de Septiembre de 1.982).

En atención a las numerosas solicitudes de información 
que recibe de Directores Técnicos y Facultativos de 
Obra, Contratistas y Constructores, la Asociación Na
cional Española de Fabricantes de Hormigón Preparado, 
ANEFHOP, comunica que las únicas Empresas fabrican
tes de Hormigón Preparado miembros de esta Asocia
ción y con actividad en esta provincia de Toledo al día 
de hoy, son:

PREBETONG OESTE, S.A.
HORMIGONES TOLEDO, S.A.

Ello implica que sus centrales de producción y sistemas 
de autocontrol están sujetos a inspección periódica para 
comprobar el cumplimiento de la normativa vigente en 
el Sector. (Instrucción EH-PRE/72).

Las Empresas miembros de ANEFHOP ofrecen asisten
cia técnica en todo lo relacionado con la producción y 
servicios del Hormigón Preparado.

ANEFHOP. Bretón de los Herreros, 43, bajo. Madrid 3
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Méntrida: Expuestos varios 
padrones del presente año

La banda de música municipal ha pasado del más puro ostracismo al cuidado y prepara
ción, después de estar olvidada durante muchos años. Aquí se la aprecia interpretando 

una pieza junto a un grupo de «majorettes» infantiles. (Foto Cencerrada.)

La banda municipal, 
olvidada durante doce años, 
de nuevo en la brecha

Realmente es importante y considerable 
el esfuerzo que está realizando el actual 
Ayuntamiento en cuanto a la banda munici
pal de música, grupo de «majorettes» y tuna 
se refiere. En cuanto a lo primero, hay que 
decir, rápidamente, que desde hace más de 
doce años que se disolvió la banda que ha
bía, esta faceta ha estado en el más puro 
ostracismo. Va a hacer pronto dos años que 
la actual Corporación Municipal tomó con
ciencia del problema, se comprometió, y en 
las pasadas fiestas patronales de mayo y, 
sobre todo, en las de septiembre, han debu
tado con verdadera dignidad y decoro.

Precisamente, para promocionar más la 
banda de música, el Ayuntamiento ha tenido 
la feliz idea de recabar un equipo de filma
ción de Televisión Española. Un equipo 
compuesto por un cámara, un jefe de sonido 

y otro técnico se han desplazado hasta noso
tros y han estado durante seis horas (sí, seis 
horas), filmando en la Casa de la Cultura, en 
la plaza de los Mártires con el grupo de 
«majorettes» y banda de música. En el bellí
simo patio interior de Lucio Celemín se hi
cieron unas tomas a la tuna de La Salle. 
Todo lo rodado saldrá dentro de pocas fe
chas en el programa de cobertura regional 
Plaza Mayor.

A todo esto, el Ayuntamiento ha adquiri
do el compromiso de solicitar del director de 
RTVE una copia de las dos grabaciones, en 
cintas de super-8 milímetros, y comprarlas. 
Abundando en el tema les diremos que en la 
actualidad la banda ensaya tres días alter
nos por semana, bajo la dirección de Exupe- 
rancio Córdoba Martínez, vecino del cercano 
pueblo de Horcajo de Santiago (Cuenca), en 
los locales del Ayuntamiento.

Los padrones municipales correspon
dientes al ejercicio de 1982, que fueron 
aprobados en sesión ordinaria por el ple
no de la Corporación municipal, han que
dado expuestos al público en la secretaría 
de este Ayuntamiento, durante el plazo 
de quince días, al objeto de oír las posi
bles reclamaciones.

Los padrones aprobados se refieren al 
padrón del impuesto municipal de circu
lación de vehículos de tracción mecánica 
por la vía pública, al padrón múltiple de 
arbitrios correspondientes a las contribu
ciones especiales, a los canales y canalo
nes, al rodaje de tractores, remolques y 
carruajes, a la tenencia de perros y galgos, 
al alcantarillado y a la recogida de basu
ras a domicilio. V, por último, el padrón 
de labor (suertes del monte Dehesa de 
Berciana).

■ LOS CERRALBOS: APROBADOS LOS 
PRESUPUESTOS ORDINARIO Y DE IN
VERSIONES.— El Ayuntamiento de esta 
localidad ha aprobado los presupuestos 
ordinario y de inversiones para el ejercicio 
de 1982, en cumplimiento de lo regulado 
por ley. Dichos presupuestos han quedado 
expuestos al público, en la secretaría mu
nicipal, por el plazo de quince días, du
rante el cual podrán presentarse contra 
los mismos la reclamaciones que proce
dan.

■ CONVOCADO UN NUEVO CONCUR
SO PARA UNA PLAZA DE SUBALTER
NO EN BOROX.— En virtud de lo acor
dado por el Ayuntamiento en pleno, se ha 
convocado un nuevo concurso para la pro
visión en propiedad de una plaza de su
balterno en la plantilla de esta 
Corporación, al no haberse provisto en la 
anterior convocatoria.

El concurso se regirá por las mismas 
bases que el anterior.

Las instancias, dirigidas al alcalde del 
Ayuntamiento, se presentarán en el plazo 
de treinta días hábiles, contados a partir 
de la fecha de publicación en el «Boletín», 
es decir, hace tres días.

■ CONCURSO PARA LA DISTRIBU
CION DE TREINTA LOTES BIBLIOGRA
FICOS.— Con el fin de promover la cultu
ra por el libro y de premiar y estimular la 
acción de los ayuntamientos y centros do
centes de EGB y BUP, el Ministerio de 
Cultura ha considerado oportuno convo
car un concurso para la distribución de 
lotes bibliográficos entre los citados orga
nismos y centros que se hayan distinguido 
en sus esfuerzos por difundir la cultura a 
través de las bibliotecas.

Cada lote bibliográfico constará de mil 
volúmenes cada uno y se repartirá entre 
ayuntamientos y centros docentes estata
les y no estatales de EGB y BUP.

■ HUECAS: MODIFICACION Y NUEVA 
CREACION DE ORDENANZAS MUNICI
PALES.— El Ayuntamiento en pleno en ‘ 
sesión extraordinaria acordó por unanimi
dad de todos los presentes modificar y 
crear nuevas ordenanzas municipales con 
efectos del primero de enero del próximo 
año.

Las ordenanzas modificadas y creadas 
son: la licencia para la construcción de 
obras; la licencia de apertura de estableci
mientos; el cementerio municipal; el roda
je y arrastre de vehículos por vías munici
pales; la tenencia de perros; la licencia de 
auto-taxis y demás vehículos de alquiler; 
la voz pública; el tránsito de animales; la 
inspección de calderas de vapor, motores, 
etc.; el servicio de alcantarillado; la ocu
pación de la vía pública con escombros y 
otros; las tribunas y toldos, etc.; la carga y 
descarga en vías municipales; el impuesto 
sobre circulación de vehículos, y la con
servación y limpieza de basureros.
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TOLEDO AGRARIO

Avances de superficie 
de siembra de patata 
y producción 1982

En 1982 la superficie de patata sembrada ha descendido en un 31 por 
100 con respecto al año anterior, habiendo un claro predominio de la 
patata de media estación sobre la tardía, de forma que la superficie de 
siembra de aquélla es doble de la de ésta. En variedades destaca sobre 
todas la Desiree, ocupando el 6o por 100.

Estas conclusiones han sido extraídas de las encuestas sobre 17 
comar as realizadas por el Servicio de Extensión Agraria de la Consejería 
de Agricultura de Castilla-La Mancha sobre ..La patata: avances de 
superficie de siembra y producción 1982». La superficie total encuestada 
asciende a 9.674 hectáreas de patata en el año 1981. La superficie de 
siembras para esas mismas 17 comarcas en el año 1982 fue de 6.676 
hectáreas. Es decir, en el año 1982 se ha sembrado un 31 por 100 menos 
que en el año 1981.

En los siguientes cuadros se puden observar las conclusiones 
extraídas de este estudio.

SUPERFICIE SEMBRADA DE PATATAS PARA CONSUMO
N." de Ha.

Comarca• Año 1981 Año 1982
Almagro ........................................... 2.844 1.689
Daimiel ............................................ 496 428
Malagón .......................................... 145 125
Manzanares .................................... 100 90
Calzada de Calat............................. 45 45
Total Ciudad Real ........................ 3.630 2.377
Mora de Toledo .......................... 2.622 1.520
Toledo ........................................... 690 415
Gálvez ............................................ 250 180
Total Toledo ................................... 3.562 2.115
Yunquera de H ........................... 730 650
Cogolludo ...................................... 70 50

DISTRIBUCION DE LAS SUPERFICIES DE SIEMBRA, 
SEGUN VARIEDADES (%)

Horche ......... .................................
Jadraque .......................................
Total Guadalajara ........................

Conclusiones

De la comparación de los datos 
de la encuesta con los dados por el 

"Ministerio de Agricultura para es
tas provincias se tiene que la su
perficie encuestada para el año 
1981 asciende a 9.674 hectáreas. 
(En el total de nuestros cuadros no 
se llega a esta cifra, debido a que 
no hemos incluido los datos de la 
provincia de Madrid, por no estar 
incluida en nuestra región.) La su
perficie según la Secretaría Gene
ral Técnica, pero sin incluir Alba
cete y Cuenca, asciende a 17.215 
hectáreas. La superficie encuesta- 
da representa el 56 por 100 de la 
señalada por el Ministerio para la 
misma área de producción. La má
xima desviación entre los datos ob
tenidos a través de la encuesta y 
los de los de la Secretaría General 
Técnica se dan en la provincia de 
Guadalajara.

87 
65?
952

37
65

802

de ella va al autoconsumo o al 
abastecimiento de mercados loca
les.

La superficie encuestada para el 
año 1981 ascendía a 9.674 hectá
reas. Destacan las provincias de 
Ciudad Real y Toledo, con casi el 
70 por 100 del total encuestado. 
Por comarcas se sitúan en primer 
lugar las de Almagro y Mora de 
Toledo, con superficies medias de 
las dos últimas campañas próximas 
a las 2.000 hectáreas. La superficie 
encuestada para el año 1982 as
ciende a 6.676 hectáreas. Lo que 
significa una disminución del 31 
por 100 con respecto a la del año 
1981.

DISTRIBUCION DE LA SUPERFICIE SEGUN VARIEDADES (Ha.) AÑO 1981

Desirée Spunta Redp.Jaerla Turia Palog. Baraka Bingee Keneb. Otras

Provincias Med. Med. Med. Med. Med. Med. Med. Med. Med. Med.
Estac. Tard. FZstac. Tard. Estac. Estac. Tard. Estac. Tard. Estac. Estac. Tard. Estac. Estac. Estac.

PORCETANJES (%)
Provincia Desiree Spunta Jaerla Baraka Redpont Kennebe Turia Palogan Bengee

Ciudad R...... 80 . 4 —
Toledo ........ 56 "19 13,5
Guadalajara. 22,5 20,5 52
Región Carti

lla-La Man
cha............  63 12 11.5

CONCLUSIONES
De este cuadro se desprende que 

a nivel regional predomina la va
riedad Desiree, con el 63 por 100 
del total de la superficie encuesta- 
da, seguida de las variedades 
Spunta (12 por 100). Baraka (11,5 
por 100) y Jaerla (9 por 100); el 
resto de las variedades en su con
junto no lleaa al 4 por 100

8 4 2 1 0,7 0,4
11.5 - - - - -
4 - - 0.8 - -

9 2 0,9 0,5 0,3 0,2

A nivel provincial se observa un 
predominio de la variedad Desiree 
en todas las provincias encuesta- 
das, a excepción de Guadalajara, 
en la que destaca la Baraka, con el 
52 por 100 de la superficie de siem
bra de esta provincia. La Spunta y 
la Baraka, por este orden, son las 
variedades rpás cultivadas después 
de la Desiree.

—.Cocfaa

DUELOS Y QUEBRANTOS
Fritada de huevos revueltos 

con torreznos de jamón, chori
zos, tocino vetado y sesos de 
cordero. Se fríen todos estos in
gredientes y luego se estrellan 
los huevos. Se revuelve bien to
do con cuchara de palo hasta 
que esté frito el huevo. Se utili
za únicamente el aceite de los 
torreznos.

No obstante, lo anterior se con
sidera que los porcentajes de su
perficies encuestadas son lo sufi
cientes para obtener las conclusio
nes válidas, ya que a las comarcas 
a las que se ha dirigido la encuesta 
son las más importantes en cuanto 
a producción de patata, para el 
mercado. El resto de las comarcas 
no encuestadas, aunque tengan al
guna producción, la mayor parte

CONCLUSIONES

Ciudad Real .................. 2.449 465 135 — 146 286
Toledo............................ 861 1.121 533 143 — 350
Guadalajara .......... ........  27 172 36 146 — 36

Empleando la misma nomencla
tura del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación para desig
nar a la patata según el período de 
recolección que es: patata extra

temprana (recolectada entre el 15 
de enero y el 15 de abril), tempra
na (entre el 15 de abril y el 15 de 
junio), media estación (entre el 15 
de junio y el 30 de septiembre) y 
tardía (entre el 30 de septiembre y 
el 15 de enero).

Según el cuadro de la distribu-

— 36 - 25 —
69 — - — 34
- 2 5 - 11

ción de la superficie según las va
riedades sacamos las siguientes 
conclusiones: para las cuatro pro
vincias encuestadas, la superficie 
total de siembra se divide en el 67 
por 100 de media estación y el 33 
por 100 de tardía. Por provincias 
se tiene: en Ciudad Real, el 87 por

2 15 71 —
446 — — —
445 _ _ 68

100 es de media estación y el 13 de 
tardía. En Toledo, se reparten en
tre las dos el 50 por 100. En Gua
dalajara, el 13 de media estación y 
el 87 por 100 de tardía. Para toda 
la región, el 67 por 100 es de me
dia estación y el 37 por 100 de 
tardía.

Situación de cultivos al 18 de noviembre

Cultivo Situación Condiciones Datos numéricos

ALBACETE
Cereales secano Sembrando Buenas Se siembra un 30 por 100 más que el año anterior
Azafrán Cosechando Buenas Rinde diez Kg/Ha. en azafranes de más de do?años

CIUDAD REAL
Patata Cosechando Buenas Rinde 18 Tin/Ha.
Remolacha Cosechando Buenas Rinde 50 Tm/Ha.

GUADALAJARA
Maíz Cosechando Buenas Rinde de 8 a 12 Tm/Ha.
Patata C asechando Buenas Rinde de 15 a 20 Tm/Ha. ______________

TOLEDO
Cereales Sembrando Buenas Igual año anterior
Maíz Cosechando Buenas Rinde 10 Tm/Ha.
leguminosas Sembrando Buenas Igual año anterior
Remolacha Cosechando Buenas Rinde 45 a 50 Tm/Ha. _______ , s

Otros cultivos:

EN ALBACETE: Las vezas y los yeros, sembrando. EN C{^DAD REAk Los¡cereales y .
sembrando. EN CUENCA: La cebada y los trigos, sembrando. EN GUADALAJARA. El trigo, la cebada, a
vezas y los vpros spmhrado. EN TOLEDO: Él azafran, cosechando»

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancnaj ,

Prohibición 
de diversos aditivos 
en conservas vegetales

Por una resolución del 18 de octubre de la Subsecretaría para la 
Sanidad se han dictado normas encaminadas a anular el uso de 
diversos aditivos en las conservas y semiconservas vegetales.

A esta resolución se ha llegado tras efectuar la revisión de diversos 
aditivos autorizados para la elaboración de diversos alimentos. Al 
efecto de que las industrias elaboradoras de los productos alimenti
cios que venían utilizando los aditivos cuya autorización se anula 
puedan efectuar los estudios necesarios para sustituir los que se 
anulan y adaptar los procesos tecnológicos a las nueva situación, la 
prohibición entrará en vigor a los noventa días de su publicación en 
el «Boletín Oficial del Estado», hecho éste que ocurrió el pasado 4 de 
noviembre.

La relación de aditivos cuya autorización de uso en la elaboración 
de conservas y semiconservas vegetales queda anulada es la siguien
te:

— Antioxidantes: ascorbato potásico y B-tocoferol sintético.
— Colorantes: azul brillante FCF, pardo chocolate HT y riboflavi

na 5 fosfato.
— Conservadores: nisina.

Estabilizadores: mono y diglicéridos de ácidos graso- e~t<ril n a
dos con el ácido acetil-láctico. propilenglicol.

— Reguladores del pH: bicarbonato cálcico, bicarbonato magnési
co, bicarbonato pota-ico, carbonato magnésico, tarbonalo potásico y 
mulato potásico.
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Consuegra_ —

Cincuenta y cinco aspirantes a tres plazas 
de auxiliares del Ayuntamiento

Y... atención a los timadores
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

En fecha reciente, y en relación completa publicada en el «Boletín 
Oficial de la Provincia», aparecieron los nombres de los aspirantes 
admitidos a la oposición libre convocada por el Ayuntamiento para 
cubrir tres plazas de auxiliares de la Administración General.
Para estas tres plazas se presen

tan cincuenta y cinco aspirantes, y 
éstos no son sedo consaburenses, 
sino que concurren de varias po
blaciones limítrofes, Madridejos y 
Urda entre ellas, y hasta de Tala- 
vera de la Reina. De las solicitudes 
presentadas no ha habido ninguna 
exclusión, pues, por lo que se ve, 
no hay ningún aspirante que no 
reúna las condiciones necesarias 
para concurrir a estas plazas y tan
to son damas como varones; pero 
las primeras, las damas, lo son en 
mayor número, pues son treinta las 
aspirantes, y de ellas dieciséis con 
el nombre de María. Entre todos 

El Romeral_________________________________________________ _____ ____

Casi perfilada la Semana Cultural
EL ROMERAL. Carlos Martín-Fuertes

Como ya es tradicional en los últimos años, la Aso
ciación Cultural La Grumona está ya con los prepara
tivos propios de la IV Semana Cultural. Esta Semana 
se desarrolla normalmente en las fechas cercanas a la 
Navidad. Según un portavoz, de la citada Asociación es 
deseo de ésta que se vean y consigan mejoras ostensi
bles respecto de las anteriores. Por ello se ha tenido 
una reunión, en la que estuvieron presentes las llama
das fuerzas vivas del conjunto.

Al término de la reunión se nos informó del boceto 
de cosas que se van perfilando. Por ejemplo, la presen
tación seguramente la van a hacer tres personas: el 
poeta local Celestino Fernández Rincón, el mago Ber- 
mahan y la «cantaora» Socorro. Estos serán, como 
decimos, los encargados del pregón. Entre las noveda
des con respecto a otras ediciones se piensa interpre
tar, por el grupo local de teatro Los Aspas, un sainete 
lírico; asimismo un conjunto de niños interpretará un 
cuento escenificado de Gloria Fuertes.

En música se piensa organizar un festival de música 
«rok», otro de música medieval y, finalmente, otro de 
música «folk». En deportes se pretende inaugurar ofi

cialmente la pista polideportiva de la Agrupación Es
colar Silvano Cirujano. Seguramente se hará con un 
partido de voleibol. También habrá dos conferencias: 
una, sobre la pleita, y otra, sobre alternativas de traba
jo en nuestra zona. En este sentido cabe decir que 
últimamente se intenta desacollar, por iniciativa de 
varios particulares, de forma altruista, el cooperativis
mo.

Hemos dejado para el final lo que, sin duda, será 
para muchos lo más destacado y novedoso. Me refiero 
a la pleita, ya que habrá una exposición permanente 
de pleita. Es, y sobre todo ha sido en la antigüedad 
reciente, un trabajo artesano que llevó el nombre de 
El Romeral más allá de nuestras fronteras y por todo 
el país, distribuyéndose trabajos y encargos por Casti
lla la Vieja, la Nueva, Galicia, etc. La verdadera lásti
ma es que estas labores artesanas se hayan ido per
diendo por culpa del progreso y de la industrializa
ción. No cabe duda que el interesado en el tema va a 
disfrutar con esta exposición, que va a montar y dirigir 
en la Semana Cultural el conocido artesano local Eu
genio Rojo, hombre ya jubilado y residente en el 
pueblo. Por cierto, se nos olvidaba decir que la Sema
na se va a celebrar desde el día 18 al 25 de diciembre.
............................ ............................................................ .......

domina el apellido Rodríguez, lo 
que demuestra también la perma
nencia genealógica del apellido ci- 
diano. Como puede apreciarse, 
mucha demanda para pocos pues
tos; que ellos alcancen la suerte y 
que Dios se la bendiga.
Aviso: El último timo por la 
comarca

Hace unos cuantos meses se die
ron varios casos de timo por proce
dimiento nuevo en estos lares. Va
rias personas, chicas y mayores, en 
un coche, haciendo como que com
ponían una familia, paraban el co
che junto a un establecimiento 

comercial, se apeaban unos, adqui
rían géneros, los pagaban pocos; 
casi de inmediato y como querién
dose hacer ver, mandaban a uno de 
los chicos para aumentar el volu
men de lo adquirido pero ya sin 
dinero; salía con el género y decía: 
«Espere, que en seguida traigo su 
valor», pero esa segunda vuelta ya 
no se producía y el coche salía de 
«najas». Ahora es nuevo y vuelve a 
ser principalmente sobre estableci
mientos comerciales. El individuo 
o individuos en cuestión se presen
tan en los establecimientos —pre
viamente han estudiado sus ascen
dencias y familiares forasteros— y 
dicen llegar con un encargo que les 
mandan sus padres, hermanos, 
etc., de tal o cual sitio. Una vez 
orientados de ello dicen que tales 
objetos (los que traen que no valen 
nada)

_JMora_-.____________________________________

Distribuidos gran número 
de folletos ilustrados 
de Protección Civil

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Con objeto de fomentar la participación de los ciudadanos en el 

desarrollo de la Protección Civil a nivel local, el pasado fin de 
semana, en esta población, se distribuyeron gran número de folletos 
profusamente ilustrados. Se han editado por la Dirección General de 
Protección Civil, dependiente del Ministerio del Interior, y en su
portada se hace una llamada de 
tu participación».

Ante la pregunta de qué es la 
Protección Civil hemos profundi
zado en el texto del folleto y ex
ponemos algunos puntos de su 
contenido, quizá un poco influen
ciados por lo acontecido en fe
chas pasadas en las zonas de Le
vante y Cataluña, en donde Pro
tección Civil ha tenido una valio
sa participación.

Protección Civil es un servicio 
público que tiene por misión evi
tar o corregir los daños que pue
dan causarse a personas o bienes 
por situaciones de emergencia en 
los casos de grave riesgo, catás
trofe o calamidad pública por la 
acción de elementos naturales, 
medios técnicos o conductas hu
manas, tanto en tiempo de paz 
como de guerra.

La Protección Civil ejerce sus 
funciones en todo el territorio 
nacional a niveles central, pro
vincial y local.

A nivel central existe la Comi
sión Nacional de Protección Ci
vil, órgano superior de carácter 
coordinador, consultivo y delibe
rante en materia de Protección 
Civil. Por otro lado, la Dirección 
General de Protección Civil es el 
órgano directivo que ejerce las 
competencias del Estado de Pro
tección Civil.

A nivel provincial, el goberna
dor civil asume en la provincia la 
dirección de la Protección Civil, 
asistido por la Comisión Provin
cial del Gobierno.

Por último, a nivel local, el al-

atención: «Necesitamos contar con

calde es el responsable de la Pro
tección Civil en el municipio, con 
la asistencia de un concejal dele
gado.

Sin embargo, los ciudadanos 
pueden asumir voluntariamente 
el cumplimiento de los deberes 
de colaboración con la Protección 
Civil, en virtud de un imperativo 
moral de contribución al interés 
general.

Quien participa en acciones de 
Protección Civil realiza una labor 
de solidaridad, contribuyendo al 
desarrollo de acciones humanita
rias que requieren nobleza de es
píritu, generosidad, abnegación y 
sentido de la responsabilidad ci
vil.

Participando voluntariamente 
en acciones de Protección Civil 
contribuiremos al engrandeci
miento de nuestro municipio y a 
la realización de uno de los pri
meros derechos, como es el dere
cho a la vida.

Se podrá participar:
— Formando parte de agrupa

ciones de colaboradores volunta
rios de la Protección Civil Local.

— Constituyendo una Asocia
ción de Protección Civil en nues
tra localidad.

— Colaborando en las campa
ñas de orientación a la población 
sobre riesgos potenciales de 
emergencias y de promoción, ca
ra a la incorporación de los ciu
dadanos a la Protección Civil que 
organicen nuestros ayuntamien
tos.

CAJA RURAL 
PROVINCIAL 
DE TOLEDO 

GABINETE TECNICO AGRICOLA
Conferencias-Coloquio 

en Torrijos
I. «Introducción de nuevas variedades en cereales».

Por don JOSE IGNACIO ORTEGA MOLINA, Ingeniero Agrónomo, Jefe de Sección del Centro de 
Control del Instituto Nacional de Semillas y Plantas de Vivero.

II. «Ventajas en la utilización de semillas certificadas».
Por don MARTIN FERNANDEZ-GOROSTIZA, Ingeniero Agrónomo, Jefe del Centro de Control del 
Instituto Nacional de Semillas y Plantas de Vivero.

Día: 22 de noviembre. Hora: Siete y media de la tarde.
Lugar: Bar-Restaurante La Perla (plaza del Cristo).
Colabora: COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS AGRONOMOS
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___ .Toledo, hoy-----

A LAS 8.30:
• Seminario conciliar.— Mi-a 
ne. dentro de la fiesta del 
d<>.
A LAS 18.30:
• Acto eucarístico en el misino Semi
nario Conciliar.

Exposiciones
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana. 14.) Oleos de Lola Ext re 
niadotiro. Laborables, de 10 a 14 y 
de Iba -0 horas. Festivos, ríe 12 a 14 
horas.
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. L— Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) 
Oleos, dibujos y esmaltes de .Juan 
Carlos y Pilar Alonso (Jarcia. Lalx>- 
rables. de 18 a 21 horas.
• Sala de exposiciones de la Diputa
ción Provincial de Toledo. (Plaza de 
la Merced. 2.) - Oleos del padre Ar- 
senio Muñoz. Laborables, de 9,30 a 
L),.30 y de 17 a 20 horas. Sábados, 
de 9.30 a 13 horas.

__ Toledo, ayer__ .
20 de noviembre de 1805: Carta 

de la ehancillería de Granada 
a la provincia de Toledo.
El alcalde mayor de Toledo, 

luego que reciba esta carta, 
practicará las mayores diligen
cias a fin de capturar a Luis 
Lablanche, francés, reo de gra
ves delitos, que se considera es
tar por los montes de Toledo.

Las señales para su identifi
cación merecen reproducirse 
según el texto de la carta:

«Es habitante de Somieres, 
cerca de Nimes. estatura de 
cinco pies y cinco pulgadas; ojos 
pardos azulados, cara ovalada y 
bastante llena.»

«Tez fresca para la edad; lle
va pelo trenzado y sombrero 
pardo afelpado, una sortija de 
diamantes en el cuarto dedo de 
una de las manos. Habla apre
tando los dientes, con mal 
acento y osado y de poco despe
jo-»

La carta advierte que tam
bién se comunicó esto a Con
suegra, a Navahermosa y ¿3 Ta
lavera.

Clemente PALENCIA

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.:

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázark 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 16, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental; 10,11,11,30,18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano; 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-T oledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18.30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles).

9,45, 20 (festivos).

agenda provincial toledana^

—Teléfonos útiles
Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091. ( y
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73
Renfe: 80 13 88.

Jugados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepatvedana: 80 64 14. 

--------------------------------------------------- --

__ Nacimientos,___  
y defunciones

Nacimientos: Moisés, hijo de Ma
nuel Pérez y -Julia Fernández; -Ja
vier. hijo de -Joaquín Soto y María 
Antonia Bey; María del Pilar, hija 
de Eustasio ('undenas y María del 
Pilar Tejero; Miguel Angel, hijo de 
•José Luis de la Cruz e Isabel Ramí
rez; María Mercedes, hija de Deme
trio Perca y Encarnación Zaragoza; 
-José Alberto, hijo de -José ('astillo y 
Rocío Jiménez.

Defunciones: Jesús López Váz
quez. de 22 años: Remedios Gonzá
lez Gómez, de 71; Vicenta Axiles 
Bricio. de 33; Zoilo Maqueda Novi
llo. de 64; Angel Ribera Nombela. 
de tres días.

Farmacias 
TOLEDO

Segundo de Echevarría. Hombre 
de Palo. 2:' (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra. Calle 
de Barcelona, s n. «toda la noche).

TALAVERA
Manuel Ramos Gómez-Olmedo. 

Paseo de la Estación. 23 (hasta las 
diez).

Juan .María Martínez Manterola. 
Pertiña San Miguel. 39 (toda la no
che).

------ Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría. 1. Teléfono 
2121 1'2.) A las 6.30. S.3O y 10,30: 
-Muerte bajo el sol-. Mayores 14 
años.

Cine Imperio: (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623.)- A las 3.30 y 
S. 13: ..Los dioses deben estar locos-. 
Tolerada. Y a las 7 y 10,30: El lu
chador manco-. Tolerada.

Teatro de Rojas. I Plaza Mayor, 4. 
I detono 223970.)- A las 3,15, 7, 
8.45 y 10,30: «La profesora de educa
ción sexual -. Mayores 18 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono •220817.» A las 6 y 8: «La 
enfermera-, de Nello Rossati. Mayo
res 18 años.

_—El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máximas, 15.7 

grados a las 16,15-horas; mínima. 0,7 
grados a las 8.30; a las 13, horas, 
10.7 grados. Humedad relativa del 
aire: 77 por 100. Presión atmosféri
ca: 7'26,1 milímetros.

El día transcurrió despejado, hu
bo neblina por la mañana; el viento 
fue flojo del SE.

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY.— El Sol sale a las 8,06 horas; 
se pone a las 17,37. Duram ión del 
crepúsculo: 28 minutos. La Luna sa
le a las 12.20; se pone a las 21,47. 
Fase lunar: Luna nueva.

------- Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

-------Radio 80
Programación local

8.00: Despertador.
9.0(); l ok-do. ciudad sin tiempo.
12.00: Nuestro tiempo, nuestra 

gente.
13.00: Tiempo de mi,>.
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------- - Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greca- 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
— Museo Victorto Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

P—Cupón pro ciegos

.Número premiado ayer:

632

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción, 
calle Sol, 25, teléfono 
806216. Administración, te
léfono 801887.

— ii deportes
---------------Caza_______________________________________________________ ............................................................ ........

Con los galgueros de Guadamur

Selección de perros de caza 
al campeonato provincial

El campeonato provincial de galgos en campo está ahí, a la vuelta 
de la esquina. Para primeros de diciembre, los mejores perros toleda
nos lucharán por el triunfo en el certamen provincial. Los dos primeros 
clasificados representarán a Toledo en la competición naciónal y esta
mos en el momento de selección de galgos para integrar la representa
ción de los más renombrados clubs galgueros.

Asistimos en el término de Gua
damur a las carreras de búsquedas 
de estos sobresalientes animales, y 
un experto conocedor, Tomás 'Ta
lavera, ha citado a hombres del lu
gar, de La Puebla de Montalbán, 

-------------Balonmano____ ____ _____________________________ —----------------
¡uega con Merkal en su cancha

A. Alcázar puede ser líder
der, Caserío Vigón, le será imposible, ya que es elJORNADA 7.a

■ Puertollano-P. Fiat, 12,30, P. Municipal (Puerto- 
llano).

D. Bosco-C. Isabel II, 12, Salesianos (Jaén).
A. Alcázar-Merkal, 12, P. A. Alcázar.
R. Murcia-B. Andújar, 12, P. Cultura (Murcia). 
Descansan: C. Ahorro y Caserío Vigón.
Los equipos toledanos no tendrán esta jornada 

Participación completa. Sólo el Angel del Alcázar- 
Ibejoamericana, contra los albaceteños del Merkal, 

. Participará en ella. El otro eqúipo toledano, el Caja 
de Ahorro tendrá descanso obligado, al tenerse que 
haber enfrentado con el Happening de Villarroble- 
do y este equipo haberse retirado.

Indudablemente, el Angel del Alcázar tiene una 
gran oportunidad de poderse colocar en la cabeza 
de la clasificación, dado que”juega en casa ante un 
Merkal que sólo ha sido capaz de vencer en un 
Partido, mientras que a sus más directos rivales 
Puede resultarles difícil sumar algún punto. Al lí-

equipo que descansa.
El Angel del Alcázar debe vencer a un Merkal 

que, aunque sólo ha vencido un encuentro, tiene un 
equipo con experiencia y que resulta bastante difícil 
de batir. Un handicap importante para los toleda
nos será, si se confirma, la baja de Sastre, el que va 
en cabeza del trofeo de la regularidad, ya que pare
ce haberse reproducido una vieja lesión.

En los demás encuentros, el Canal Isabel II es 
favorito, ante, el Don Hosco gerundense, pero hay 
que tener en cuenta que la moral de los aceiteros 
debe estar muy fuerte después ,de los treinta y seis 
goles que endosó a la Provisión Fiat a domicilio en 
la pasada jornada. El Puertollano, en su ehcuentro 
con el golista Provisión Fiat y el Real Murcia, en su 
encuentro con el balonmano Andujar, parten como 
favoritos, aunque el último encuentro puede resul- 

- tar más complicado, dada la igualdad en la clasifica
ción.

Mora y Navahermosa para integrar 
bajo sus colores a los galgos más 
sobresalientes. A las nueve de la 
mañana, en el despejado corredero, 
hace un frío «que pela». Inclemen
cia del tiempo que se combate con 

una intensa hoguera de sarmientos 
que calienta los huesos ateridos de 
los espectadores. Alguien trae, 
bienvenido sea, un termo de café 
caliente y otro acerca la botella de 
cazalla para limpiar el esternón y 
sentir el fuerte animador que llega 
hasta el estómago.

Hay interés por dos perros, «Ci
ra», propiedad de Eugenio Balles
teros, y «Fandango», propiedad de 
Antonio Sánchez. Es un mal día de

prueba para conocer la fortaleza de 
los canes, ya que el corredero está 
empapado y por su menor peso la 
liebre tiene más defensa ante el 
acoso del galgo. Aun así. se inicia la 
suelta de colleras y hay lugar para 
observar la llegada y los apretones 
de los perros ante la rallona. Más’ 
de cuarenta aficionados siguen con 
entusiasmo el esfuerzo de los selec
cionados. que ponen corazón y 
fuerza en el acoso de la pieza, que 
busca su salvación en el pefdedero , 
de las olivas. Se suceden las carre
ras y junto a los galgos menciona
dos destaca también la actuación 
de «Trunda», una barcina de Gua
damur que puede contar, a pesar 
de su corta edad, para un próximo 
campeonato.

El tiempo pasa casi sin darnos 
cuenta y la prueba resulta satisfac
toria para Tomás Talavera. quien ' 
en su bloc campero porta los nom-, 
bres más idóneos para representar 
a los clubs galgueros en el certa
men provincial. Hacia las tres y 
media de la tarde, aficionados e 
invitados comparten un suculento 
plato de arroz con liebre, «paso 
alante y paso atrás», condimentado 
por el bar El Chico, de Guadamur.

Doce veqados y dos cochinos en 
«Candilejos»

Organizado por la Sociedad de 
Monteros-del Estena, se dio la so
lana de la finca «Candilejos». Parti
ciparon en la montería. 24 escope
tas y siete rehalas, que cubrieron 
las armadas de «barranquilla», «el 
romeral» y la traviesa. El día fue 
desapacible, con un fuerte viento 
racheado. que favorecía el paso de 
las reses ante los puestos, estando 
los monteros más preocupados de 
defenderse de las inclemencias del 
tiempo que de escuchar el tropel 
de la caza. Aun así, los resultados 
no fueron malos, ya que se logra
ron 12 trofeos de venado y dos de 
jabalí. Entre las escopetas más cer
teras citemos los nombres de Fran
cisco Basarán, con dos cervunos v 
un guarro; Dacho Vallano, con dos 

venados; Ramiro Guardiola, con 
otro doblete, y Enrique del Aguila 
y Angel Conde, con un venado.

Lluvia y frío para tres 
aficionados de Mazarambroz

¡Qué verdad es que la afición a la 
caza ¡Hiede con todo! Así lo enten
dieron tres aficionados de Maza
rambroz, que tuvieron la osadía de 
patearse parte del término de la 
localidad en busca de piezas cuan
do en días'pasados las inclemen
cias del tiempo desaconsejaban a 
todos los cazadores partir en bús
queda de la caza. Pero como la vo
luntad era fuerte, Enrique Corroto, 
José María Berrojo y Venancio 
Muñoz se atrevieron con un día de 
perros y salieron a dar suelta a su 
afición, caiga quien caiga. Después 
de a una mañana cinegética «con
tra vientos y mareas» lograron cín-, 
co liebres, tres perdices y cuatro 
conejos, y también conquistaron 
dos fuertes resfriados y un «empa
pe» total que dejó sus ropas para el 
arrastre. Aquí los traemos como 
ejemplo de lo que un administrati
vo puede llegar a hacer para no 
perderse su día de caza, que le libe
ra de toda una semana en el coto 
cerrado de una oficina. Y es que 
«sarna con gusto no...».

Mañana, segunda montería 
social de Quintos de Mora

Mañana, nueva cacería social en 
el afamado coto nacional de Quin
tos de Mora. En la presente oca
sión se da la mancha denominada 
«Los Anchurones». Participarán en 
la mismo, 50 escopetas y 11 reha
las, agrupadas en las categorías de 
nacional, provincial y local. La in
formación del K'ONA es que la 
jornada puede ser rentable y con 
un poco de puntería se pmd< n 
conquistar logros interesante.. Re
cordar que el copo es do- vi nados 
por puesto y que tan .-Lio -e permi
te (I uso de la escopeta. La cita, a 
las nueve en la «a-a forestal de los 
Quintos.

J. H. PONOS
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Sánchez Gil, 
entrenador 
del San Prudencio

Sánchez Gil, por fin aceptó ser 
el nuevo entrenador pruden

cista

Francisco Sánchez Gil es desde 
ayer el nuevo entrenador del C. D. 
San Prudencio. Sánchez Gil ha 
aceptado ser entrenador del con
junto amateur talaverano ante la 
insistencia de la Junta Directiva 
del Talavera C. F. de una forma 
provisional. El nuevo entrenador 
se ocupará del equipo dada la si
tuación en que se encuentra y 
siempre que no sea un freno para 
sus ocupaciones laborales.

________________________________ —BALONCESTO

Primera preferente masculina

S. Velázquez-Talavera, duelo provincial
El Pitman Polígono, a Guadalajara 

OCTAVA JORNADA
Grupo I 

S. Velázquez-B. Talavera 
Pilaristas-B. Madrid 
Banesto-S. S. Reyes 
La Salle-Pinto A 
Caldeiro-Calasancio 
EISA-Fátima

Partido de máxima rivalidad en
tre Seguros Velázquez y el Balon
cesto Talavera, que se celebrará en 
el pabellón cubierto a las diez 
treinta del próximo domingo en el 
grupo primero de la primera prefe
rente masculina. A tenor de la tra
yectoria de los dos equipos, el Ba
loncesto Talavera puede tener una 
nueva oportunida de sumar dos 
puntos a los seis que ya posee. Pero

Liga Provincial

En sénior, ventaja para los locales 
En juveniles, para los forasteros

Segunda jornada 
LIGA SENIOR MASCULINA 

Grupo A
Quintanareño-C. B. Mora 
La Tercia-Villacañas 
S. D. Ocaña-Madridejos

11,30 horas
11,30 horas
12,00 horas

Domingo 
Domingo 
Domingo

Quintanar 
Consuegra 
Ocaña

Grupo B
Kik’es-C. B. Navarro 12,30 horas Domingo Los Naval-

Alijares-C. D. Sonseca 16,30 horas Sábado
morales 

Toledo
Torrijos J. N.-D. España Aplazado

Liga Juvenil Masculina
CEI-CB Navarro 20,00 horas
Young Shop-Quintañareño 16,30 horas
La Tercia-Moprica 10,00 horas

10.30
17,00
12,30
11,30
12,30
12,30

horas 
horas 
horas 
horas 
horas 
horas

P. cubierta (Toledo) 
Madrid 
Madrid 
Madrid 
Madrid 
Aranjuez 

en encuentro de rivalidad no se 
puede hacer un pronóstico lógico, 
ya que otros muchos factores inci
den sobre el desarrollo normal de 
los encuentros, por lo que Seguros 
Velázquez puede tener su oportu
nidad y sumar dos puntos más a su 
enclenque casillero.

El otro representante toledano, 
el Pitman Polígono, se desplaza a 
Guadalajara, donde encontrará un

Jueves U. Laboral
Sábado P. Cubierto
Domingo Consuegra

Grupo II
Occidental-Torrejón
C. Loyola-A. Aghar
El Pardo-C. i,a Estrella
Cofanco-Ciencias
Gredo G.-P. Cataluña
Guadalajara-Pitman Polígono 
rival con seis puntos más que él, 
por lo que sus posibilidades son 
más bien mínimas. Si los toledanos 
logran algo positivo sería una gran 
sorpresa.

Los demás encuentros en el gru
po I presentan color casero, si ex
ceptuamos el Caldeiro-Calasancio, 
donde el líder no debe ceder, y eí 
EISA-Fátima, auténtico partido de 
la jornada, dado el potencial de

La Liga provincial cumple su se
gunda jornada, tanto en la compe
tición sénior como en la juvenil.

En el grupo A sénior, el Quinta
nareño, uno de los favoritos a prio- 
ri, debe imponerse al Mora, equipo 
que ya perdió en su cancha en la 
jornada anterior y La Tercia, de 
Consuegra, tampoco debe tener 
muchos problemas para imponerse 
al Villacañas, que al igual que el 
Mora también perdió en la jornada 
pasada. Donde parece estar lo im
portante de la jornada es en el S. 
D. Ocaña-Madridejos, donde, si te
nemos en cuenta el resultado al
canzado por los madridejenses en 
la pasada jornada, la Sociedad De

18,15 horas Moratalaz
13,00 horas B. Pilar (Madrid)
12,00 horas El Pardo (Madrid)
12,30 horas S. Blas (Madrid)
12,30 horas Moratalaz
17,00 horas Guadalajara

ambos equipos y que sólo el Fáti- 
ma ha perdido un encuentro y por 
decisión del Comité de Competi
ción.

En el grupo II, Círculo Loyola y 
el Cofanco tienen un partido fácil, 
mientras que el Gredos, Occidental 
y El Pardo pasarán muchas difi
cultades y lo normal es que termi
nen derrotados dada la potencia de 
los equipos contrarios.

portiva no debería tener muchos 
problemas.

En el grupo B, Alijares debe 
confirmar, a costa de los sonseca
nos, que es el favorito del grupo, 
mientras que el Kike’s pasará mu
chas dificultades ante los jóvenes 
del Navarro, que ya en la pasada 
temporada hicieron estragos en la 
categoría superior y lo más normal 
es que terminen derrotados.

En juveniles todo parece estar a 
favor de los visitantes, y sólo La 
Tercia Moprica, ante la novedad 
del equipo talaverano, puede resul
tar más problemática para los fo
rasteros.

II Trofeo YA de Toledo a la regularidad

TALAVERA C. F
Punt. Tarj. Total

U. D. SANTA BARBARA
TotalPunt. Tarj.

Parra ......... 16 - 16
Valentín ..... 16 - 16
Ceju........... 16 1 15
Briones ....... 15 1 14
Ocaña ........ 11 - 11
Miguel Angel 11 11
Arturo........ 13 3 10
César.......... 10 1 9
Guti ........... 8 - 8
Tocano....... 7 7
Tante......... 7 1 6
Juli ............ 10 5 5
Ramón ........ 5 - 5
Vicente ....... 6 2 4
Canorea...... 4 4
Ricas.......... 1 1
Angel.......... 1 1
Torán ........ 0 0
Servilio....... 0 -1 -1

Coeficiente : 7,4.

Descalabro del Santa Bárbara y del Sampru
C. D. SAN PRUDENCIO

Punt. Tarj. Total
Moreno ....... 15 - 15
Roberto ...... 15 15
Andrés ........ 10 - 10
Hernández .. 12 3 9
Salinero ...... 6 1 5
Quique....... 5 5
Oliva .......... 5 - 5
Franchu ..... 5 - 5
Luna .......... 8 3 5
Pepe .......... 9 5 4
Zaldúa........ 5 3 9
Fiti ............. 3 2 1

El mejor, Pepe

Coeficiente: 10,1

Quiñi.......... 21 1 20
Juan ........... 17 - 17
Iglesias....... 17 - 17
Anero.......... 15 2 13
Quique....... 14 1 13
Ortiz.......... 13 • 13
Conde ......... 11 1 10
Javi............ 9 9
Benito....... 7 - 7
Bernabéu .... 7 • 7
Manolín..... 7 2 5
P. González . 6 1 5
Ayúcar........ 5 •5
Cecilio........ 4 4
D. R i vero .... 4 - 4
Aguilar....... 3 - 3

Quiñi, el mejor
Otra vez. y van... Quiñi ha sido 

el mejor jugador del Talavera an
te el colista. Porque fue el delan
tero con más movilidad, porque 
sobre él recayó el mayor peso del 
juego ofensivo del equipo, porque 
con su habitual habilidad fue 
quien más ocasiones de peligro 
creó y porque, en fin, culminó su 
excelente primer tiempo ante el 
Fuengirola, con un gol precioso y 
oportuno que rubricó la victoria 
talaverana.

El mejor, Ceju
Una vez más, por su entrega y 

corazón, Ceju ha sido el más re
gular dentro del flojo partido que 
realizó su equipo frente al fuerte 
y correcto Las Pedroñeras. No se 
puede decir que hizo un gran 
partido, pero batalló, se sacrificó, 
luchó y peleó como él sabe hacer
lo. ‘

Coeficiente: 7,1.

C. D. TOLEDO
Tarj. TotalPunt.

Fernando ... . 15 - 15
Rafa ......... .. 11 - 11
Alfredo...... . 11 1 10
Prisci ........ .. 10 - 10
Manolo I ... .. 10 - 10
Leiva........ . 10 1 9
Carlos....... .. 9 - 9
Lozano ...... . 9 - 9
Espinosa .... . 12 4 8
Arroyo ...... .. 8 1 . 7
José Luis ..... 7 - 7
Michel ...... .. 7 1 6
Bermúdez .... 5 - 5
Pagés ........ .. 4 - 4
Manolo II .... 3 1 2
Roberto .... .. 0 - 0
Flores ....... .. 0 — 0

El mejor, José Luis
Sí, señores. No hay discusión: 

todos los medios de comunica
ción, espectadores, seguidores del 
Toledo y sus propios compañeros 
destacaron en Miguelturra a José 
Luis por encima de todos los de
más jugadores del equipo en una 
actuación brillante del conjunto, 
no coronada por el triunfo.

José Luis, con sus compañeros 
del centro del campo, pero sobre 
todo él, se hizo dueño de la situa
ción.

De los 13 jugadores blanquia
zules que disputaron el pasado 
domingo el partido ante el Mos
cardó y «ante» el señor Diez Ba- 
quedano, él más destacado fue el 
capitán Pepe. Pepe luchó lo inde
cible para que el triunfo, a pesar 
de las adversidades, cayera de la
do prudencista. Un cabezazo su
yo propició la pena máxima en la 
que los prudencistas 
consiguieron su gol, evitó que 
Clavero agrediera al árbitro e, in
tentó poner orden en la tangana 
que se formó sobre el césped. Por 
estas razones viene hoy a nuestra 
sección de los mejores el veterano 
capitán prudencista Pepe.

Esta noche, a las nueve, 
en una cena

La Peña
Bahamontes 
rinde homenaje 
a Gregorio Benito

El club Peña Bahamontes ofre
cerá esta noche un homenaje a 
nuestro paisano Gregorio Benito, 
reciente y legendario jugador del 
Real Madrid y de la selección na
cional. El acto tendrá lugar a las 
nueve en el restaurante Ramos, de 
la urbanización San Francisco.

Además del homenajeado es se
gura la presencia a esta cena de 
Angel Nieto, con sus 12 campeona
tos del mundo a la espalda; el co
rredor de fórmula 1 Emilio de Vi- 
llota, los atletas toledanos Ricardo 
Ortega y José Luis González y . 
otras dos figuras históricas del fút
bol nacional: Paco Gento y De Fe
lipe.

Este acto se desarrolla todos los 
años cuando termina la temporada 
para el club Peña Bahamontes y 
siempre se ha caracterizado por la 
asistencia de personajes populares 
del deporte.

Peña quinielística 
Gol

La jornada anterior no se re
cogieron premios tan importan
tes como en la precedente, aun
que se acertaron un pleno, un 
trece y un doce, dando 350.000 
pesetas, si bien la inversión ha
bía sido muy superior. Los pro
nósticos para la presente jorna» 
da son los siguientes:

Grupo A; números 2 y 4: 1.
Grupo B: números 1, 6 y 10: 

X.
Grupo C: números 7, 8 y 11: 

1.
Grupo D: números 9, 13 y 14: 

2.
Grupo E: números 3, 5 y 12: 

1.
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Marcelino Casas comienza dando la cara por la regeneración

Maniobra interna en UCD para desplazar 
del poder a Arias Salgado y a los suyos
Como cabezas visibles podrían aparecer 
Marcelino Casas, Juan Ignacio de Mesa y

Alfredo Ramos

La supuesta cohesión interna de UCD de Toledo puede desplomar
se como un edificio de arena en la reunión del próximo viernes, 
convocada para la elección de los ocho compromisarios que asisti
rán al congreso extraordinario centrista. Según las impresiones 
obtenidas por YA de Toledo, podría estar preparándose un frente 
común, formado por importantes militantes de UCD de Toledo, 
contra aquellos que hasta ahora han hecho y deshecho en el partido 
en la provincia. La refriega alcanzaría al propio Rafael Arias 
Salgado, aunque al final las peores consecuencias podría llevárselas 
su brazo derecho, Gregorio Peláez, el hombre que ha representado 
los intereses del «jefe» en la provincia. Por el momento, Marcelino 
Casas, miembro del comité ejecutivo provincial de UCD, diputado 
provincial, portavoz del grupo centrista en la Diputación, ha hecho 
a YA de Toledo unas declaraciones cuasi explosivas que más adelan
te recogemos.

Aunque sólo son impresiones, 
la rebelión de los hombres situa
dos en el segundo peldaño del 
poder de UCD contra la cúpula 
máxima dirigente podría ya estar 
formada. Este sector, que arras
traría a los muchos descontentos 
existentes en UCD de Toledo 
tras el fracaso de las elecciones 
del 28 de octubre, tendría como 
cabezas visibles a tres personas 
de conocido prestigio en el parti
do centrista, cón sus huestes en 
las tres comarcas de Toledo más 
importantes: en la zona de la 
Mancha, Marcelino Casas; en To
ledo. el propio alcalde de la ciu
dad, Juan Antonio de Mesa, y en 
Talavera de la Reina, Alfredo 
Ramos. Los tres, aparte de hom
bres válidos y que en varias oca
siones se han reafirmado en sus 
posturas de centro-centro, alber
gan en su seno descontentos con 
los mandamases centristas, enca
bezados por Rafael Arias Salgado 
y Gregorio Peláez. Las críticas, 
fundamentalmente, irían centra
das en el segundo, pues probable
mente hacia el primero se sigue 
sintiendo el respeto de su catego
ría de ex ministro y de hombre 
próximo a las máximas decisio
nes procedentes de la capital de 
España. Gregorio Peláez sería el 
meollo de las críticas por varias 
razones, muchas de las cuales pe

En el último pleno municipal

Aprobado un aumento del 80 por 100 en las 
retribuciones complementarias de los funcionarios

Como anticipábamos días atrás en nuestro diario, el punto que hacía 
referencia a la aplicación del real decreto 211/82 sobre retribuciones 
de funcionarios fue el tema más interesante del pleno ordinario cele
brado en el Ayuntamiento; acordándose por 16 votos a favor y tres 
abstenciones dar un 80 por 100 sobre el incentivo de productividad, con 
el compromiso de los funcionarios de trabajar diariamente media hora 
más. Esto supondrá a las arcas municipales quince millones de pesetas 
y se aplicara con efectos retroactivos desde principio de año.

El pleno, que comenzó con quin
ce minutos de retraso sobre el ho
rario preyisto, contaba en su orden 
del día con un total de siete pun
tos, el primero de los cuales, sobre 
la lectura y aprobación del acta de 
la sesión anterior, se aprobó con 
una matización efectuada por el 
secretario. El punto segundo sobre 
la aprobación definitiva de las or
denanzas fiscales se aprobó por 
unanimidad, si bien el comunista 
Antonio Urbán ratificó su opinión 
y la de su partido sobre el desa-

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas
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sarían porque ha sido un hombre 
que ha jugado fuerte cuando ha
bía vientos favorables hacia 
UCD, llamando al orden, apar
tando y acercando, defenestran- 
do o promocionando a unos y a 
otros, lógicamente con el consen
timiento de Rafael Arias Salga
do. Las tensiones entre Marceli
no Casar —buena cabeza y hom
bre de reflexión política— y Gre
gorio Peláez son conocidas por 
todos aquellos que no anden muy 
despistados. Se dice que Peláez 
fue quien en último momento 
impidió aCasas ser presidente de 
la Caja de Ahorro de Toledo, co
locando apresuradamente a José 
Manuel Martín Chávez, que ha 
salido buen presidente. Juan Ig
nacio de Mesa también ha sido 
crítico ante el poder constitucio
nal, representado todavía por 
Arias Salgado, y en más de una 
ocasión ha debido agachar las 
orejas, al llamarle la atención 
Gonzalo Payo, cuando éste tenía 
todo el poder. Las quejas dé Al
fredo Ramos serían largas de 
enumerar, quizá acentuadas con 
las últimas decisiones, que le han 
marginado completamente: al 
marcharse Gonzalo Payo de la 
presidencia de la Diputación, en 
vez de acceder al cargo de vice
presidente primero Ramos, se 

cuerdo con los impuestos de sola
res y voladizos señalando que este 
último era un impuesto «impopu
lar». A esto el alcalde le respondió 
textualmente que «todos los im
puestos son impopulares, pero lo 
que deben ser es justos».

Seguidamente se aprobó la con
tratación a la empresa Construc
ciones e Ingeniería, S. A., para el 
depósito regulador del barrio de 
Santa Bárbara, con un presupuesto 
de 33.771.900 pesetas. Ya en el 
punto cuatro el concejal Santiago 
Calvo defendió una moción para 
cambiar la ubicación de la escultu
ra de Alberto, dedicada a la mujer 
toledana, y que ha sido colocada en 
el paseo de la Vega. Argumentó su 
petición con la presentación de un 
pliego conteniendo 150 firmas de 
toledanos que desean el cambio, y 
propuso la plaza de los antiguos 
depósitos del agua para ubicarla. 
Su petición fue respondida sagaz
mente por el comunista Alfredo 

■ Béjkrq'Qé*, ¿ñt&MYás’cdsas, señaló 

creó una vicepresidencia segunda 
para que Jesús García Conacho 
diera el brinco hasta el máximo 
puesto; después de esta afrenta, 
en las elecciones del 28-0, cuan
do Ramos esperaba ser candidato 
al Senado se optó por el ministro 
efímero García Ferrero, con los 
estrepitosos resultados conoci
dos.

Casas da la cara
Como decimos, el viernes pró

ximo estos hombres podrían 
plantear la batalla frente a los 
máximos dirigentes de UCD de 
Toledo: Arias Salgado, Peláez, 
incluso García Cobacho, pidién
doles que dejen paso a savia nue
va para recuperar el espacio per
dido de UCD durante el «impe
rio» de aquéllos. Lo que está claro 
es la postura de Marcelino Casas 
a tenor de lo que nos ha dicho.

«En UCD, desgraciadamente, 
se han intentado solucionar las 
cosas con cenas y comidas para 
que luego no ocurra nada. Ahora 
es el tiempo de recuperar el espa
cio perdido de centro; se ha ido 
un electorado frustrado al no ser 
capaces de transmitirles un men
saje de ésperanza e ilusión. Debe
mos generar la ilusión perdida y 
conseguir una participación real 
y efectiva de las bases», nos decía 
Marcelino Casas. Su tono de voz 
iba «in crescendo» a medida que 
sus palabras eran más acusado
ras: «Se ha intentado poner a 
unas personas enviadas de Ma
drid. Para hacer un partido a su 
imagen y semejanza se ha susti
tuido el debate por las personas 
adictas en la provincia y, claro, 
ha pasado lo que ha pasado. Este 
método de trabajo es malo y los 
resultados se han visto días 
atrás», manifestaba Marcelino 
Casas. En opinión del miembro 
del comité ejecutivo provincial, 
hay que acabar con lo que han 
sido los comités ejecutivos pro
vinciales y consejos políticos cen
tristas hasta ahora: en vez de lu
gares de debates y decisiones, un 
círculo de alabanzas. «En mi opi
nión, los actuales dirigentes de 
UCD de Toledo deben dejar pa

que la moción era totalmente sub
jetiva, criticando duramente que 
una vez aprobado un tema en 
acuerdo plenario, un concejal se 
valga de la presentación de firmas 
para mostrar su disconformidad.'

«Después de un acuerdo corpo
rativo —dijo— sólo queda como 
recurso ir a los tribunales.» La mo
ción fue denegada por tres votos a 
favor, ocho en contra y ocho abs
tenciones.

Por otro lado se volvió a debatir 
la cesión del edificio municipal de 
San Juan de Dios al Ministerio de 
Educación, para ubicar en el mis
mo las oficinas del centro de orien
tación escolar. Esta cesión se reali
zaría durante veinticinco años y el 
Ministerio pagaría 50.000 pesetas 
mensuales en concepto de alquiler, 
corriendo de su cargo cuantas re
formas realice. El tema fue rebati
do por el comunista Antonio Ur
bán. La moción fue retirada a peti
ción de la concejal delegada de 
Educación para estudiarla más 
ampliamente.

Las retribuciones
Como decíamos, el punto más 

importante fue el que hacía refe
rencia al real decreto 211/82y^obre 
retribuciones de funcionarios, pero 

so, pues soy muy desconfiado de 
que un método de trabajo ejerci
do por determinadas personas 
pueda cambiar. En el partido no 
sobra nadie, pero hay que cam
biar de métodos y personas en la 
dirección», manifestaba el señor 
Casas.

El portavoz del grupo centrista 
en la Diputación considera que 
hay que entrar en una dinámica 
de debate en la que no puede 
salvarse por privilegios el propio 
Arias Salgado: «Rafael es una 
persona muy válida. Todos lo 
queremos mucho, pero, claro, no 
podemos transmitir el cariño a 
ayudantes, no se puede delegar el 
poder en éstos», decía en una cla
ra alusión a Gegorio Peláez.

Marcelino Casas insistió en va
rias ocasiones en que había llega
do el momento en que hablaran 
las bases. Sobre la coalición con 
AP se mostró absolutamente 
contrario. «Es preciso concurrir 
en solitario. Hay personas que 
piensan ya en la coalición por el 
solo hecho de conseguir un pues
to oficial. Se han acostumbrado 
al coche oficial y al chófer y se 
mueven por estos principios. No
sotros, yo, y muchos militantes 
de UCD, estamos cansados de in
tereses particulares, únicamente 
queremos un partido de centro, 
llámese UCD o de otra manera. Y 
el próximo viernes deben quedar 
clarificadas las cosas», nos decía 
Marcelino Casas en unas declara
ciones que de buen seguro no 
obedecen a un superfino arreba
to. Hay que añadir que al alcalde 
de Toledo le han sentado muy 
mal las declaraciones de Peláez, 
mostrándose partidario de un 
acercamiento con AP. El viernes 
la lucha aparente surgirá por ele
gir a los ocho representantes tole
danos para el congreso extraordi
nario. Los regeneracionistas no 
quieren que vayan los «insustitui
bles»: Arias Salgado, Peláez... De
sean caras nuevas y que UCD dé 
un giro de 180 grados. Una apro
ximación a las bases, dicen.

M. A. MELLADO

únicamente en cuanto a las retri
buciones complementarias, ya que 
las básicas fueron aprobadas en 
otro pleno anterior. Al respecto 
existía un acuerdo previo UCD- 
PSOE, según el cual se incremen
taría el 80 por 100 sobre el incenti
vo de productividad, ya que la ley 
permite a cada corporación muni
cipal actuar según su propio crite
rio con un mínimo del 50 por 100 y 
un máximo del cien por cien. Tomó 
la palabra, en primer lugar, Arturo 
García Tizón quien, tras señalar 
que el tema traería consigo agra
vios comparativos, solicitó el incre
mento del cien por cien, siendo res
pondido por Martín Molina, el 
cual pidió al concejal aliancista 
que explicara los motivos de esta 
petición.

El señor Tizón señaló, posterior
mente, que aunque el Ayuntamien
to toledano es bajo en recursos, la 
normativa existente al respecto no 
es obra suya, y por lo tanto sus 
funcionarios pueden sentirse dis
criminados con respecto a otras 
administraciones locales, como la 
Diputación. Tras distintas inter
venciones, la enmienda de Arturo 
García Tizón fue rechazada, apro
bándose el aumento del 80 por 100 
y con el compromiso de los funcio
narios a trabajar diariamente me
dia hora más:

Ante la designación 
de las fiestas locales

El Ayuntamiento 
de Toledo 
no hace caso 
de la opinión 
de los empresarios 
Nota de la Federación
Empresarial Toledana

«La Federación Empresarial To
ledana, habiendo observado cómo 
el Ayuntamiento de Toledo hace 
caso omiso de las sugerencias he
chas por esta Federación, ésta se 
ve en la obligación de expresar an
te la opinión pública su desacuerdo 
por la aprobación por parte de la 
comisión permanente de declarar 
fiesta local el viernes siguiente al 
Corpus.

Las razones que en su día expu
sieron los empresarios del comer
cio, conjuntamente con la Cámara 
de Comercio e Industria de esta 
capital, ante el alcalde de Toledo, 
basándose en la experiencia del 
año pasado, fueron las siguientes:

La imposición de día festivo el 
viernes siguiente al Corpus va a 
originar un decaimiento en el real
ce y esplendor de nuestra fiesta 
grande, pues es de prever que el 
ciudadano de Toledo, a la vista de 
cuatro días festivos que van de jue
ves a lunes en época casi estival, 
abandonará la ciudad en busca de 
zonas de recreo que sirvan de des
canso, corriendo el riesgo de que la 
ciudad quede semidesierta, y te
niendo en cuenta que el verdadero 
relieve e importancia de la fiesta 
del Corpus Chrisli es resultado de 
la colaboración del propio toleda
no, que contribuye de manera es
pecial a hacer más grata la estancia 
de los visitantes, atraídos por la 
fama de tan señalada fiesta, nos 
produce pesar imaginar que Tole
do comience a perder su fiesta de 
mayor tradición.

Por otro lado, se pierde la opor
tunidad de efectuar unas ventas 
que apuntan a ser extraordinarias 
por la afluencia masiva de visitan
tes, tan fundamentales en la actual 
época de crisis.

Ante esta situación, los empre
sarios del comercio lamentamos 
profundamente que no se hayan 
tenido en cuenta nuestras opinio
nes en su propuesta de permutar 
esta fiesta, por ejemplo, por el día 
23 de noviembre, aniversario del 
nacimiento de Alfonso X el Sabio.»

Varios autocares salieron 
de distintos puntos 
de la provincia

Militantes toledanos 
de Fuerza Nueva 

acudieron a la cena 

de disolución
Varios autocares de militantes 

de Fuerza Nueva salieron ayer des
de distintos puntos de la provincia 
con destino a Madrid para acudir a 
la cena en la cual se procedió a la 
autodisolución del partido. Según 
manifestaba ayer para nuestro dia
rio José Verde Díaz, secretario pro
vincial de Fuerza Nueva, dicha au
todisolución les ha pillado un poco 
de sorpresa, por lo que se mostraba 
cauto a la hora de hacer declaracio
nes.

En nuestra pfovincia, Fuerza 
Nueva contaba con un total de tres 
mil militantes, si bien junto a los 
simpatizantes redondeaban los sie
te mil. Ayer, al no haber un comu
nicado oficial destinado a las sedes 
provinciales, en la de Toledo se ne
gaban a anticipar ningún tipo de 
información, señalando, eso sí, que 
a partir de ahora se iniciarán una 

(serie de reuniones para encauzar el 
tema de la disolución.
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-------------Cultura y vida toledanas_______
0 Greco: «Creta le dio b vida, y los pinceles, Toledo»

Vivimos el centenario de los grandes místi
cos, Teresa de Cepeda y Ahumada. -Juan de
Yepes, el ciervo vulnerado, y hemos de recor
dar a quienes dieron vida artística a sus deli
quios y sueños. A Zurbarán, pero sobre todo 
a El Greco, el hombre soberbio de la grandeza 
de espíritu, el anti-Miguel Angel del que un 
día dijera era «un buen hombre que no sabía 
pintar», el vate de la pintura ascensional para 
Alberti: «Una gloria con trenos de icteri
cia / Un biliar cnto derramado... / Lívida tur
bación, anhelo consternado. / Ansia verde, 
amarillo frenesí... / ¡Oh, purgatorio del color, 
castigo /desbocado, castigo de la lí
nea, / descoyuntado laberinto, etérea / cueva 
de misteriosos bellos feos, / de horribles her
mosísimos, penando / sobre una eternidad 
siempre asombrada.»

El genio místico y atormentado a quien 
«Creta le dio la vida, y los pinceles, Toledo...» 
«Y su extrañeza: / admiraran, no imitaran 
edades», como en su soneto señalara Paravici- 
no; el visionario que ve la luz en la antigua 
posesión veneciana Candía (Creta) en 1537 
—o más probablemente 1541 ó 1542—, Do- 
ménico Theotocopuli, a quien bien pronto 
viene estrecha su isla y su iconografía de mo
saico frío y hierático, al margen del tiempo y 
de la historia.

Un joven artesano que, según la leyenda, 
remonta el Adriático sobre una fusta de 
transporte —su hermano Manussio era mari
no en la flota de la Serenísima— y llega a la 
capital veneciana, entonces con el Tiziano en 
gloriosa ancianidad, el Tintoretto, Jacopo 
Bassano y el Veronés, con Pontorno, Cara- 
glio, Schiavone, Corti, Sadelar o el Parmesa- 
no; metrópoli de la pintura manierista y colo
rista frente a los valores lineales y plásticos 
romanos miguelangélicos, antes de 1560, si 
bien hay un documento en el que vemos a El 
Greco, tal vez episódicamente, en su país en 
1566.

Los comienzos del período veneciano de El 
Greco han dado lugar a diversas teorías, de 
ellas descartada totalmente la de Willumsen 
(1927), que atribuía a este momento de pere
grinación y formación cuadros, muchos de 
ellos mediocres, que corresponden en reali
dad al círculo del Bassano. Dudosa la de El 
Greco madonero, generalizada tras el hallazgo 
por Palluchini en 1937, del tríptico de la gale
ría Estense, de Módena, que debió ser pinta
do antes de 1565. Acaso de este momento 
sean la «Estigmatización de San Francisco» 
(colección Zuloaga), la «Huida a Egipto» (co
lección particular), «Cristo curando al ciego» 
(museo de Dresde), la Expulsión de los mer
caderes del templo» (Washington), la Adora
ción de los pastores» (colección particular), 
existiendo una carta fechada el 2-XII-1567 
del Tiziano a Felipe II, en el que menciona a 
El Greco como «un joven muy valiente, discí
pulo mío».

Y tal vez por la vía clásica Venecia-Parma- 
Bolonia-Ferrara-Florencia, en 1570 El Greco 
en Roma, en la que una carta del miniaturista 
Giulio Clovio es ya un pintor excepcional, del 
que menciona un autorretrato (perdido) que 
había asombrado a los pintores romanos, co
mo les debió asombrar su propósito ante el 
«Juicio final», de «rehacerlo con honestidad y 
decencia no inferior a aquélla y de buena 
pintura».

Según Mancini, «habiendo venido a Roma 
y llegado en un momento en que no había allí 
muchos hombres y, en todo caso, no dotados 
de un estilo tan decidido ni espontáneo como 
parecía ser el suyo, tomó gran aliento» y allí 
acaso recomendado por el miniaturista retra
tando al cardenal Alejandro de Farnesio, y 
pintando para su bibliotecario, el cardenal 
Fulvio Orsini, oyendo hablar de Felipe II y 
del Escorial, y su contacto con Muciano Tad- 
deo Zucar o con Sarmonetta, y ya en sus 
obras romanas como el retrato de Julio Clo
vio, en «Su muchacho apagando una vela», en 
su «Giovanni Battista Porta» o en su Vicenzo 
Anastagi, en su expulsión de los mercaderes 
del templo, «Anunciación», la «Piedad», etc., 
como diría Meyer, la nerviosidad, la fuerza 
expresiva de su imaginación visionaria, la 
concepcin de conjunto, el pintor del esfuerzo, 
que diría Claudel.

En Toledo se convierte en un mito
Pero donde el cretense se convierte —se

gún Cocteau— en un mito, en una llamada y 
en una plegaria, en un grito, en una mirada 
del prisionero del tragaluz, es en Toledo, la 
ciudad imperial en la que desde!57 / va a

«La Santa Faz», cuadro de El Greco no 
catalogado, que se expuso por primera 
vez en la muestra El Toledo de El Greco

residir hasta su muerte, el 7 de abril de 1614. 
No sabemos si realmente conoció en Roma a 
don Luis de Castilla, cuyo hermano Diego era 
deán de la catedral de Toledo y encargado de 
la reconstrucción de Santo Domingo el Anti
guo, pero aquí trabajó (1577-1579) y realizó 
los retablos de la «Asunción», la «Trinidd», la 
«Adoración de los Pastores» y la «Resurre- 
ción», y en estos años vive con la dama del 
Armiño, doña Jerónima de las Cuevas, que en 
1578 le da un hijo, Jorge Manuel... Y en este 
momento, y con «El Expolio», y su intento de 
acercarse a Felipe II en su alegoría de la Liga 
Santa, conocida también como el «Sueño de 
Felipe II», la «Adoración del Nombre de Je
sús» y el «Martirio de San Mauricio», y su 
casa, en una de las del marqués de Villena, en 
plenitud, cuando de él decía Francisco Pache
co que le conoció personalmente: «Era gran 
filósofo, de agudos dichos, y escribió de la 
pintura, escultura y arquitectura». Y física
mente, en el autorretrato perdido, tal vez fue
ra el mismo joven imberbe, de cara larga y 
más bien enjuta, pelo corto con entradas en la 
frente, nariz afilada y labios finos, que con la 
ropilla y el cuello rizado propios de la época, 
y fuera por entero de la composición del cua
dro asoma un busto no demasiado poderoso, 
precisamente sobre la firma del pintor, en el 
extremo izquierdo del lienzo que hay en el 
Museo de Parma, que representa la «Curación 
del Ciego». Tal vez se vuelva a pintar en el 
centurión de «El Expolio» y en el «San Mauri
cio» y en el «Entierro del Conde de Orgaz» 
—barba rubia oscura—, y en los San Josés de 
las «Sagradas Familias»; pero, desde luego, es 
el hombre del Autorretrato de la colección de 
A. Beruete: exótico, inteligente, agudo, iróni
co, supervalorado pleitista, rebelde y arbitra
rio.

Y, desde luego, no astigmata, cuyo defecto 
de refracción alargará las formas, como que
ría Bertens; no paranoico inadaptado, extra
vagante, excéntrico, egocéntrico, megalómano 
y demandista, como quería Ricardo Jorjge, 
aunque, como Unamuno, acaso tuviera ese 
punto de locura que uno necesita para no ser 
tonto, sino soberbio pintor de retratos. Acaso 
tuviera como modelos a los orantes del mani
comio del Nuncio, y despreciara la carne mi- 
guelangélica (sólo hay dos gordos en toda la 
producción pictórica del Greco: «Retrato de 
un fraile trinitario» y «Retrato de un maes
tro»), sino realista pintor de una sociedad as
ténica: Es el momento de la plenitud cuando 
de sobra sabe que el claro acerca y lo oscuro 
aleja. Prolonga los cuerpos con la llama del 
alma y las manos aladas, y en Toledo, que dio 
al Greco «mejor patria» (Paravicino) el «En
tierro del Conde Orgaz» (1586-1588), y la 
«Anunciación», y la «Adoración de los Pasto
res», y el «Bautismo de Cristo»..., y la sucesión 
de obras maestras.... La piedad», la «Sagrada
Familia del Hospital de Afuera» y los «Apos- 
tolarios», y los San Franciscos, San Juan Bau
tista, Santo Domingo, y los grandes retratos 
como el del «Cardenal Fernando Niño de 
Guevara», «Fray Hortensio de Paravicino», «El 
caballero de la mano en el pecho», «Antonio 
de Covarrubias»... Y un Greco español por lo 
que de oriental hay en el alma de España, 

acertando en la suprema Ascención ante la 
que Rilke exclamara:

■ Fruta arrancada a nuestro ser recóndito, 
tú que estás llena de dulzura, 
déjanos sentir como te desvaneces 
en el misterio de la bienaventuranza.
Puesto que nosotros quedamos donde tu te 
fuiste,
y todo lo que queda aquí abajo necesita tu 
consuelo, 
declinónos tu gracia y fortalócenos con ella 
como si fuera un vino generoso, 
porque no nos basta para entender el enten
dimiento.

Lo mismo que nosotros, cuando por la no
che
oímos el correr de las fuentes en silencio 
así te nos apareces tú, ascendente y solitaria 
ante los ojos nuestros.

Quiero que antes de evadirte de lo visible, 
se sujete a ti, como enhebrada en el ojo de 
una aguja, 
el hilo largo de la mirada mía, 
para que tires de él, todo blanco según ascien
des
por los altos cielos...

Tirón hacia las profundidades

Y en la vida de Domenico Theotocopuli, 
Toledo escenario de su «cambio de vida». De 
ese tirón hacia las profundidades para con
frontar seria y honradamente con el propio 
destino personal y solitario que ocurre entre 
los treinta y cinco y cincuenta años, ese mo
mento en que, con Hemingway, se piensa que 
pese a lo logrado «sin embargo no creo que la 
edad requiriera la mitad de lo que se le entre
ga», y en este punto un testimonio, el Martirio 
de San Mauricio (1580-1582). Los cuarenta 
años cuando el rey lo rechaza. Y entonces, y 
sin duda para acomodarse a un mercado que 
desvalúa su pintura, la producción por El 
Greco de repeticiones de originales suyos, es
pecialmente de santos: San Francisco, San 
Jerónimo, María Magdalena, apóstoles, Sa
gradas Familias; una elaboración masiva de 
calidad desigual, que va desde las réplicas 
pintadas por el propio maestro a las copias de 
sus ayudantes —Jorge Manuel, Francisco 
Preboste y, durante algún tiempo, Luis Tris
tón y otros, cuyos nombres no conocemos—, 
organizando el taller para poder atender a 
pedidos poco remunerativos racionalmente 
hasta el punto que Wittkower lo llama, y no 
despectivamente, «el Henry Ford de Toledo». 
Y a los sesenta y dos años, en 1604, su hijo 
Jorge Manuel tiene su primer vastago, y Él 
Greco, proclamado abuelo: un abuelo que tie
ne cierta veneración por la figura de Luis 
Cornaro, que había muerto a los noventa y 
nueve años, en 1565, y dejando un libro en el 
que enseñaba a envejecer mediante el ayuno 
y la vida sobria y acaso esta figura austera 
retratada por El Greco en su «San Sebastián», 
en Bucarest, y ya de la vida en la última 
playa: La adoración de los pastores, del mu
seo de Nueva York, y los Desposorios de la 
Virgen, y el último Apostolado de la casa de 
El Greco, y el Bautismo de Cristo, y el San 
Francisco del Hospital de Tavera, y las Visi
tas de Toledo amada, y la Escena apocalípti
ca, y el Lanzarote. Y este genio del manieris
mo. acaso arquitecto y escultor en diseños y 
figurillas modeladas en barro de su mano pa
ra valerse de ellas en sus obras —Pacheco 
1611 — . Y así, su transcesión a los setenta y 
pico años, sin ruido, y en 1614, no pobre, ya 
que la riqueza que El Greco dejaba al morir 
no fue más que de 200 —realmente 143— 
cuadros firmados de su mano y un enigma y 
un secreto: el de su pintura y el de su existen
cia, ambos tan excelentes que mereció de Luis 
de Góngora el siguiente epitafio:

Esta forma elegante ¡oh peregrino! 
de partido luciente, dura llave, 
el pincel niega al mundo más suave 
que dio el espíritu al leño, vida al lino. 
Su nombre aun de mayor aliento dino 
que en los clarines de la fama cabe, 
el campo ilustre de ese mármol grave 
venéralo y prosigue tu camino.
Yace El Griego: heredó naturaleza, 
arte y el arte estudió iris colores 
Febo luces, si no sombras Morfeo. 
Tanta urna, a pesar de'su dúreza 
lágrimas beba y cuantos ¿uda olores 
corteza funeral de árbol sabeo.
Dr.Francisco-José FLOREZ TASCON

___ Música___________

Actos organizados 
con motivo 
de la festividad 
de Santa Cecilia

La Asociación Agrupación Musi
cal Toledana, en unión del Conser
vatorio de Música Jacinto Guerre
ro de nuestra capital, ha organiza
do una serie de actos para festejar 
la festividad de Santa Cecilia, Pa
traña de la Música.

Por este motivo, hoy domingo,: a 
las doce de la mañana y en la 
$ICP, tendrá lugar la celebración 
de la santa misa, cantada por la 
Coral Toledana, titular del Conser
vatorio, alumnos de canto coral y 
escolanía del centro. A continua
ción, en la cafetería Manila, habrá 
una comida de hermandad.

El día 22, lunes, festividad de 
Santa Cecilia, la Agrupación Musi
cal Toledana ha organizado su con
cierto número 59. Este concierto 
estará a cargo del pianista Miguel 
Baró, pianista y profesor del Con
servatorio Superior de Música de 
Murcia. Inició Miguel Baró sus es
tudios en el Conservatorio de su 
ciudad natal, Murcia, finalizándo
los con el premio extraordinario. 
Perfeccionándolos después en Ma
drid bajo la dirección de José Cubi
les y Amalia Sempere durante cua
tro años.

Partiendo de esta base, continúa 
ampliando estudios y conocimien
tos, y en Siena (Italia) es discípulo 
de Guido Agosti en la Academia 
Musicale Chigiana.

El programa que nos presenta 
Miguel Baró estara compuesto por:

«Sonata en re mayor», de Mateo 
Albéniz. «Sonata en re mayor», del 
padre Soler. «Sonata opus 28» (pas
toral), de Beethoven. «Sonatina de 
Ravel». «XVII variaciones serias», 
de Mendelssohnn. «Dos rapsodias, 
opus 79», de Brahms. «Polonesa en 
la mayor, opus 40», de Chopin, y 
«Polonesa en la mayor, opus 53», 
del mismo autor.

Programa predominantemente 
romántico que esperamos nos haga 
a todos los que asistamos disfrutar, 
una vez más, de la música.

El concierto se celebrará en el 
salón de actos de la Caja de Ahorro 
Provincial, sede central, a las dieci
nueve treinta horas.

M. M. M.

—Cine_______________
COLEGAS. Cine IMPERIO.
Eloy de la Iglesia ha sido siem

pre un director controvertido para 
unos o un simple oportunista para 
otros; de lo que no cabe duda es 
que cada vez que estrena una nue
va película la polémica está asegu
rada.

En «Colegas», Eloy nos narra el 
problema de tres jóvenes en paro 
que acuden a la delincuencia para 
conseguir el dinero necesario que 
permitirá a la chica abortar.

Según este «original» plantea
miento, la sociedad debería consi
derar a todo joven en paro laboral 
como un delincuente en potencia, 
sin otra salida para su triste situa
ción que la violencia.

Dan vida a estos «colegas» los 
hermanos Antonio y Rosario Flo
res, que en esta ocasión «juega a ser 
actores y para demostrarlo Rosario 
se desnuda cada vez que el guión lo 
exige; avalados por elogiosos co
mentarios que ensalzan la gran na
turalidad y espontaneidad de su 
interpretación, comprobamos tras 
la visión del filme que tan sólo se 
trata de un sutil eufemismo que 
oculta la incapacidad y la evidente 
inexperiencia de ambos en el «sa
ber estar» ante una cámara de cine.

Día de estreno, domingo 21
Guío SANCHEZ

expone
TOMAS CAMARERO

CAMARA DE COMERCIO

Del 13 al 24 de Noviembre 
TOLEDO

PRONTO- 
CREDIT

I El crédito rápido... para pagar
¡ lento
! Sinagoga, 3
j Teléfono 22 33 68., TOLEDO

GRADUADO ESCOLAR-UNED
• Ultimos días de matrícula.
• Exámenes oficiales en EXA. CIRCULO.
• Estudie con beca. Grupos reducidos.

Y además: Preparación para las pruebas de acceso 
a La UNED. Mayores 25 años.

ACADEMIA EXA. C/Luis Jiménez, 5. 802.594
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Cultura y vida toledanas

El cardenal primado presta juramento para entender en el proceso de beatificaciónSor Faustino y José Antonio Saez Sánchez, protagonistas del supuesto milagro del 
Cardenal Sancha .

El cardenal Sancha, camino de los altares

Un enfermo curado por un 
pasó por Toledo

supuesto milagro

El día 9 de enero de 1982, José Antonio Sáez Sánchez 
se encontraba clínicamente muerto en la ciudad sanita
ria de La Paz, de Madrid. Había ingresado ese mismo 
día en el hospital y los médicos le declararon cianótico 
y prácticamente le desahuciaron para la vida. Al día 
siguiente comenzó a operarse un proceso de recupera
ción que salvó la vida del paciente. Sor Faustina, una 
religiosa de las Hermanas de la Caridad del cardenal 
Sancha, había intercedido a este arzobispo toledano por 
la vida de José Antonio. La calificación del hecho como 
milagro será examinada por un tribunal de Roma. De

momento, él será uno de los testigos a interrogar en el 
proceso de beatificación abierto en Toledo para el car
denal Ciriaco Sancha y Hervás.

El último proceso de beatificación que se abrió en 
Toledo para un cardenal de nuestra diócesis fue el que 
se realizó al cardenal Cisneros. Desde entonces ahora 
han pasado muchos años. Esta causa es la última que 
el Vaticano ha considerado oportuno que se abriese, lo 
cual es un orgullo para nuestra ciudad, máxime si 
tenemos en cuenta que desde San Ildefonso no ha vuelto 
a haber ningún santo toledano.

A las cinco y media de la tarde 
del viernes, el cardenal primado de 
España, don Marcelo González 
Martín, cruzó los quince metros es
casos que separan el palacio arzo
bispal de la iglesia de Jesús y Ma
ría. Esa tarde, las dominicas de 
clausura que habitan en su interior 
dejaron de lado sus tareas en la 
elaboración del mazapán y durante 
toda la tarde asistieron a un histó
rico acto: la apertura del proceso 
de beatificación. El canto, casi an
gelical, de las hermanas fue lo pri
mero que se oyó en el interior de la 
pequeña capilla. Luego, el cardenal 
oró ante el sagrario y se entonó una 
plegaria en latín.

El padre Romualdo Rodrigo, 
abogado de las causas de los san
tos, venido expresamente desde 
Roma, presentí) el proceso y entre
gó al cardenal un sobre lacrado con 
sello del Vaticano donde venían las 
instruciones a seguir en el proceso. 
El padre Rodrigo manifestó:

«A pesar de los muchos diablos 
que puedan aparecer en este proce
so, la causa el cardenal Sancha sal
drá hacia adelante.» Sualusión, en 
tono desenfadado, era clara para la 
figura del promotor de la fe o «abo

gado del diablo», como vulgarmen
te se le conoce.

Posteriormente, Antonio Sainz- 
Pardo Moreno, provicario general, 
leyó el decreto del 19 de junio de 
1982, firmado por Juan Pablo II, 
por el que se concedía permiso pa
ra abrir la causa, tras haber exami
nado parte de la documentación 
presentada y creer que hay un sóli
do fundamento de santidad. En el 
mismo se delegaba en don Marcelo 
González Martín para introducir la 
causa.

Cuando el cardenal primado se 
levantó de su sillón para realizar su 
juramento el silencio se hizo sepul
cral en la capilla. «Que Dios y los 
Evangelios me ayuden», termina
ban diciendo sus palabras. Mo
mentos antes había jurado guardar 
secreto sobre los interrogatorios de 
la causa y no hablar con nadie, ex
cepto los miembros del tribunal, 
sobre el caso, así como no recibir 
regalos ni dones de las persoas re
lacionadas con la causa de beatifi
cación.

Tras el cardenal pasaron por los 
Evangelios el juez delegado, Sabi
no Catalán; los jueces adjuntos, 
Evencio Cofrentes y Antonio Ca

brera; el promotor de la fe, Pedro 
Guerrero Ventas, y el notario-ac
tuario y su sustituto, Antonio Lan
cha y Salvador Cristau.

Son necesarios dos milagros
El proceso abierto en nuestra 

ciudad es la primera fase de un 
largo trámite. Los investigadores 
se encargarán de elaborar un deta
llado informe sobre la vida y obras 
del cardenal Sancha. Para conse
guir la beatificación son necesarios 
dos milagros. En la iglesia de Jesús 
y María de Toledo se encontraba 
presente uno de los posibles casos 
de milagro. El será una de las per
sonas que el tribunal se encargue 
de interrogar en la causa.

Para José Antonio Sáez Sán
chez. el día 9 de enero de este año 
pudo convertirse en una fecha trá
gica, amaneció casi sin conocimien
to y con fiebre muy alta. Su mujer, 
Lucí, se encargó de llevarle a la 
clínica de La Paz; ingresó en la 
sección de urgencias, pero su híga
do no funcionaba. Los médicos le 
diagnosticaron una cianosis, enfer
medad que se caracteriza por pre
sentar el paciente una coloración 
azul y a la vez negruzca, proceden

te de la mezcla de sangre arterial 
con la venosa o de su estancamien
to en los vasos capilares.

Sor Faustina es una hermana de 
la Caridad del cardenal Sancha 
que hacía poco tiempo había llega
do a España, procedente de Puerto 
Rico; una compañera suya le había 
avisado del mal que aquejaba a la 
familia Sáez Sánchez. Ella se fue a 
la capilla y, según nos manifestó, 
pidió al cardenal Sancha que inter
cediera ante Dios para salvar a ese 
hombre. «Nada más invocar estas 
palabras —nos dice— noté una ex
traña sensación en mi interior que 
me decía: “Dile a esa familia que él 
no se va a morir.” Nada más oír eso 
sabía que José Antonio se iba a 
salvar, y así lo comuniqué a su fa
milia.»

Ahora es el propio protagonista 
del hecho quien nos comenta: «Al 
cabo de dos horas de que se realizó 
la petición, comencé a tener una 
ligera mejoría; al cabo del día ya 
estaba prácticamente recuperado. 
Ahora solamente me ha quedado 
una pequeña cardiopatía.» El hijo 
de José Antonio Sáez nos comenta 
que los médicos no han encontrado 
explicación científica al curamien
to. Ahora el proceso de beatifica
ción y los tribunales de Roma se
rán los encargados de dar la réplica 
a la ciencia y catalogar el suceso 
como milagro o no.

El cardenal Sancha, un avanzado 
de la doctrina social

«Este cardenal toledano era un 
avanzado en la doctrina social y, 

sin embargo, muy rígido en lo que 
se refiere a la doctrina de la Igle
sia.» Con estas palabras definió 
don Marcelo González al nuevo 
siervo de Dios, añadiendo: «De esta 
misma manera definen muchos a 
Su Santidad Juan Pablo II.

El cardenal-arzobispo de Toledo 
manifestó que una de las acciones 
de Ciriaco Sancha más destacada 
fue la de organizar la peregrinación 
de 18.000 obreros españoles a Ro
ma para visitar al Papa León XIII. 
«Hoy día conseguir reunir esta pe
regrinación es algo extraordinario; 
si esto lo retraemos a principios de 
siglo podemos hacernos una idea 
de la importancia que tuvo este 
cardenal toledano.

Más tarde se refirió en su inter
vención al proceso, pidiendo a sus 
miembros que trabajasen sin pausa 
pero ordenadamente para conse
guir presentar en Roma todos los 
documentos en el momento opor
tuno. «Esperemos que los que nos 
sucedan, si es que no somos noso
tros, podamos asistir en Roma o 
donde sea a la beatificación del 
cardenal Sancha.» Con estas pala
bras quiso dar a los presentes una 
idea de lo largo que es todo proceso 
de beatificación y, por supuesto, el 
recientemente iniciado.

Finalizó su intervención con es- 
las sentenciadoras palabras: «De
claro formalmente abierto el pro
ceso.» Una salva de aplausos resu
mió la emoción de todos los pre
sentes en el acto. El cardenal 
Sancha se encuentra ya camino de 
los altares.

Quique SANCHEZ 
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Glosa a un viaje histórico

Las raíces de
A veces el acontecer histórico se acumula tesonera

mente en un país, en un año. Este es el caso de España 
y del año 1982, pródigos en hechos de proyección 
nacional e internacional. ¿Llamaríamos a esto provi- 
dencialismo, recordando a San Agustín?

En este año de gracia han tenido lugar en nuestra 
patria los acontecimientos siguientes: Reunión por dos 
veces de la Conferencia de Seguridad Europea, el 
Mundial de fútbol, las elecciones a las Cortes Genera
les, con la victoria abrumadora del PSOE en diputa
dos y senadores, no por anunciada menos espectacu
lar; las dolorosas inundaciones, con la secuela de pér
didas humanas y econórñicas; la visita, por vez prime
ra a nuestro suelo, de un Pontífice romano. Los 
españoles hemos encajado bien todo este extraordina
rio devenir, que se pudiera poner como razón para 
evidenciar nuestra madurez.

Pero ahora sólo pretendo glosar unas palabras, de 
las muchas y buenas que ha pronunciado Juan Pa
blo II en las diez jornadas que ha permanecido entre 
nosotros. Decía el Papa en una alocución a Europa, 
desde las naves románicas de la catedral de Santiago 
de Compostela: «Vuelve a encontrarte. Sé tú misma. 
Descubre tus orígenes. Aviva tus raíces. Revive aque
llos valores auténticos que hicieron gloriosa tu historia 
y benéfica tu presencia en los demás continentes. Re
construye tu unidad espiritual...»

Suscribo estas palabras del Papa como europeo, 
español y toledano. Porque no debemos olvidar el 
papel de España en el contexto espiritual y material 
de esta Europa, que se ha vuelto para nosotros roñosa 
y cicatera, que nos pone trabas a la incorporación

Europa
económica. Juan Pablo II ha estado en Toledo y en 
Compostela, las dos ciudades españolas en donde hin
can múltiples raíces europeas. Los dos grandes centros 
de la espiritualidad religiosa de España. Santiago, con 
el camino que de Europa conduce a la tumba del 
Apóstol. Toledo, con las escuelas de traductores del 
arzobispo Raimundo y del rey Alfonso X, que nació 
en Toledo precisamente ahora, en estos días, hara 
setecientos sesenta y un años. Nuestro paisano el Rey 
Sabio quiso ser emperador de Alemania, como conti
nuador de los carolingios. Tengamos en cuenta que , 
cuando es coronado emperador el César Carlos de 
Gante, con solemne pompa, en Bolonia (1530), por el 
Pontífice Clemente VII, Toledo es la capital del im
perio, la cabeza de aquella «Universitas Christiana» 
que hacía de Carlos I el monarca hegemónico de Eu- . 
ropa.

Estas viejas raíces, esta gloriosa historia que Juan 
Pablo estimulaba a su descubrimiento y vigorizacion, 
están fuertemente asentadas en España, desde Toledo 
a Compostela, desde don Raimundo y Alfonso X a 
Carlos I y Felipe II, defensor, como el que más, de la 
unidad de Europa. Sería bueno decir que a Carlos I se 
le llamó en su tiempo emperador de Occidente.

La unidad de Europa no se puede reconstruir, como 
postula Juan Pablo II, sin la cooperación espiritual y 
económica de España. ¡Que lo oigan bien las gentes 
que manipulan los hilos y tinglados de Bruselas, de 
París o de Londres! .

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO
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pos heridos leves en 

accidente de tráfico

Dos personas resultaron con he
ridas leves en el accidente de tráfi
co ocurrido el pasado viernes por la 
tarde en el kilómetro 112,500 de la 
N-V, Madrid-Lisboa, cuando el tu
rnio Z-3271-G se salió de la calza
da por probable distracción de su 
conductor, Ignacio Nieto Dum. Es
te y uno de sus acompañantes fue
ron atendidos de heridas de pro
nóstico leve, y aunque el coche im
plicado presentaba un aspecto apa
ratoso no hubo que lamentar 
mayores desgracias.

El decano
José Angel López Carrasco y 

Morales, entrañable y antiguo 
amigo mío, ha sido elegido de
cano del Ilustre Colegio de 
Abogados de Talavera. Gran 
noticia, excelente noticia para 
todos porque las cualidades 
personales del electo son sobre
salientes y porque la abogacía 
talaverana está de enhorabue
na.

Convendría, ahora mismo, 
hacer un cumplido elogio de su 
antecesor en el cargo, Antonio 
Martínez de la Casa, a quien 
Dios ha reclamado, tras una 
larga y cruel enfermedad, no 
hace mucho. En las manos de 
Antonio Martínez de la Casa, 
hombre bueno entre los hom
bres buenos, el Colegio no sólo 
mantuvo, sino que acreció su 
bien ganado prestigio. En las de 
su nuevo decano, con total se
guridad, sucederá lo mismo.

Me ha hecho gracia que en la 
entrevista que le hizo para este 
periódico Pedro Angel Rosado 
se apuntase el criterio, sosteni
do por algunos colegiados, de 
que López Carrasco representa 
al continuismo y no al cambio, 
como si el cambio, sin más ni 
más, fuese una panacea capaz 
de resolver todos los problemas. 
¿Qué es eso del cambio, así, ge
néricamente dicho? ¿Qué se en
tiende por el cambio? Porque 
me supongo que no querrá de
cirse que el cambio es poner to
do patas arriba y porque pienso 
que en el territorio de las leyes, 
más quizá que en ningún otro, 
hay que andarse con pies de 
plomo. ¿Cambiar qué y para 
qué? ¿Cambiar cuándo y cómo? 
Son ’ preguntas que quedan en 
el aire.

Propiciar los cambios por el 
talante político, los modos y 
maneras de entender la gober
nación o desgobierno de un país 
es no sólo admisible, sino digno 
de aplauso y un excelente slo
gan para suscitar esperanzas 
cuando la ejecutoría exterior 
exije y justifica la razón del 
cambio; pero desde que los ro
manos inventaron y sistemati
zaron el Derecho, y desde que 
Napoleón, revolucionariamen
te, dio un vuelco de 180 grados 
al Código, los cambios o mu
danzas se siguen haciendo, pero 
con mesura. ¿Y qué cambios ca
be esperar de su sencillo Cole
gio de Abogados con ámbito lo
cal? Que nos lo expliquen.

Además, acusarle a José Ló
pez Carrasco de inmovilista es 
no conocer de la misa la media. 
En sus tiempos de joven, como 
todo el mundo, fue un encendi
do iconoclasta. No debaja títere 
con cabeza. Después, y gracias a 
Dios, los años fueron moderan
do sus ímpetus y hoy es un ca
ballero maduro y sumamente 
responsable. Un hombre de cor
dura, dialogante y aperturista, 
más atenido al rigor propio de 
su oficio. Un profesional de 
cuerpo entero, digno de toda 
confianza.

Le conozco bien, muy bien, y 
me honro con su amistad, ja
más dementida. Le conocen 
bien, muy bien, los que le han 
elegido por abrumadora mayo
ría: los que confían en que hará 
honor a la misión para la que 
ha sido designado. Talavera y 
los abogados talaveranos han 
acertado en su elección. De eso 
no me cabe la menor duda.

Juan DEL TAJO

En principio se sospechó del agua de abastecimiento

Casos de diarrea en Velada
rio municipal madrileño fue positiva respecto a 
la calidad con que el agua llegaba a los hogares 
veladinos, corroborando que el color oscuro no 
tenía otra causa que no fuera la de las conse
cuencias lógicas de los fuertes temporales de 
agua. No había, por tanto, nada que temer. Los 
veladinos podían estar tranquilos y consumir el 
agua con absoluta confianza.

Los resultados de los análisis, por supuesto, 
se hicieron públicos por parte del Ayuntamien
to y la normalidad volvió. Pero sólo por unas 
fechas, porque recientemente una familia cayó 
enferma y tras ser ingresados en la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social de Talavera se 
les comunicó que su dolenciaJtabía sido causa
da por el consumo de agua en mal estado. Las 
noticias, cuando son de esta índole, se difunden 
rápidamente y en pocas horas ya era de dominio 
público en Velada. La desconfianza hacia el 
estado del agua de consumo volvió a esta locali
dad, y una vez más se recabó la actuación de las 
autoridades municipales, que con su alcalde, 
Faustino Gómez, al frente, decidieron que había 
que realizar un nuevo análisis de las aguas, 
encargándoselo en esta ocasión al Centro Nacio

nal de Demostración Sanitaria. El Centro Na
cional de Demostración Sanitaria y el laborato
rio municipal de Madrid coincidieron en los 
resultados de los análisis: el agua de abasteci
miento a Velada estaba en perfecto estado y no 
había nada que temer.

La confusión era tremenda: los análisis del 
agua daban resultados positivos en cuanto a su 
calidad y, sin embargo, una familia se encontra
ba enferma por consumir agua en mal estado. 
Recabando información e investigando se llegó, 
casi con el mismo suspense que si de una pelícu
la de Hitchcock se tratara, a la solución del 
asunto. Los enfermos habían consumido agua 
que no era la de abastecimiento del pueblo: la 
(pie trajeron en unas garrafitas de una reciente 
excursión (pie hicieron a Francia, concretamen
te a Lourdes. El agua debía encontrarse en mal 
estado cuando llegó aquí y ésa, al parecer, po
dría haber sido la causa de sus trastornos intes
tinales, que por lo demás carecieron de impor
tancia ni peligro para su salud. El susto quedó 
en eso, en susto, y los vecinos de Velada lleva
ron al fin una alegría: su agua está en perfectas 
condiciones.

Como la opinión pública está desde hace al
gún tiempo especialmente sensibilizada ante es
tos problemas, no es extraño que recientemente 
en Velada los vecinos de esta bonita y próspera 
localidad de la comarca talaverana se hayan 
llevado un susto morrocotudo por la existencia 
de varios casos de diarreas y trastornos gástri
cos que coincidieron en el tiempo con la puesta 
en funcionamiento de la red de abastecimiento 
de agua tras el enganche a la red general. La 
primera alarma ¡a produjo el color amarronado 
con que el agua llegaba a las casas, pero la 
explicación no era otra que las lluvias caídas 
recientemente y el hecho de que los conductos 
fueran de nueva construcción, sin mayores pro
blemas.

Pero, como, decimos, la opinión pública está 
ya suficientemente escamada como para dejar 
estos temas sin aclarar del todo, y como entre 
los vecinos se diesen algunas muestras de sospe
chas sobre la depuración del agua, el alcalde de 
la localidad ordenó enviar unas muestras del 
agua al Ayuntamiento de Madrid para que en 
su laboratorio municipal se analizasen conve
nientemente. La respuesta que dio el laborato

Impartido por el grupo Títeres de Jarana

Un grupo de niñas del grupo que asistió al cursillo muestran los muñecos que ellas mismas hicieron 
y a los que ahora dan vida

Treinta niños de Montesdaros
participaron en un cursillo sobre marionetas

Tres jóvenes de la localidad 
toledana de Bernuy, dos hom
bres y una mujer, los dos varones 
hermanos y la fémina esposa de 
uno de ellos, son quienes compo
nen el grupo de marionetas Títe
res de Jarana, dedicados a llevar 
la felicidad a los niños toledanos 
de las poblaciones de nuestra 
provincia, contando para ello con 
unos muñecos de tela realizados 
por ellos mismos, un mucho de 
sacrificio y un más de imagina
ción. En Granada comenzaron su 
andadura artística, y tanta es su 
calidad, que el Ministerio de 
Cultura, a través de su Junta 
Coordinadora de Establecimien
tos y Actividades Culturales, les 
ha subvencionado en varias oca
siones para amenizar las fiestas 
de determinadas poblaciones y 
también, como ha sucedido últi
mamente, para que enseñen su 
arte a los niños y jóvenes intere
sados en ello. Así, recientemente 
fue en Montesdaros en donde 
han llevado a cabo una especie 
de cursillo, financiado por el Mi
nisterio de Cultura, gracias al 
cual treinta niños de esta locali
dad han aprendido a realizar una 
marioneta y han recibido las cla
ses correspondientes para saber 
y conocer todo acerca de cómo 
montar un espectáculo de mario
netas.

Andrés López de la Llave, su 
hermano Angel y su esposa 
Lourdes Díaz Sánchez son los in
tegrantes de este grupo que se 
autodenomina artísticamente 
Títeres de Jarana. La Puebla, 
Los Navalmorales, Parrillas, 
Arenas de San Pedro, el propio 
Toledo y muchas poblaciones 

más de Toledo y de Avila han 
sido escenarios en donde han 
montado su espectáculo, en el 
que con más de una hora de du
ración — «según se enrollen los 
niños, porque nosotros estamos 
dispuestos a estar el tiempo que 
sea necesario», dice Andrés Ló
pez— sirve de diversión a ni
ños... y a mayores, por qué no. 
Muy pronto tienen pensado ac
tuar en Talavera, ciudad en la 
que ya han estado, pero para ac
tuar en plan privado, para los 
hijos de empleados de la Caja de 
Ahorros. Si se dedican a esto de 
las marionetas es, según nos dice 
Andrés, porque les gusta, porque 
les da unas perrillas y además 
porque disfrutan de lo lindo ha
ciéndolo. «En definitiva —con
fiesa nuestro interlocutor—, por
que nos lo pasamos muy bien.»

El cursillo impartido en Mon- 
tesclaros ha sido, hasta el mo
mento, una de las cosas más im
portantes que han hecho. Han 
sido treinta los niños que han 
participado en el mismo; el Mi
nisterio de Cultura lo financió 
con cincuenta mil pesetas, y al 
final los niños asistentes al mis
mo ya sabían hacer y fabricar sus 
propias marionetas e incluso fue
ron capaces de montar y dar vida 
a su propio espectáculo. Viernes 
y sábado,, durante un mes, han 
sido los días elegidos para este 
cursillo, del que todos se mues
tran plenamente satisfechos y, lo 
que es más importante, que pue- 1 
de haber servido para despertar 
en los niños la afición al arte es
cénico, sea mediante marionetas, | 

sea por caminos de mayor enver
gadura, pero llamada al fin y al 
cabo. Andrés y Angel López de la 
Llave, junto con Lourdes Díaz 
Sánchez, han sido los encargados 
de hacerlo. Ellos son y hacen Tí
teres de Jarana.

H
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Bomberos: 
También 
pequeños actos 
que suponen 
grandes 
beneficios

Aunque afortunadamente la ac
tividad del Cuerpo de Bomberos 
de 'Calavera lia sido escasa durante 
estas últimas semanas, hay que re
señar algunos sucesos (pie se vie
nen repitiendo con frecuencia du
rante estos días y en los que ha 
sido necesaria la intervención de 
los miembros del Cuerpo señalado. 
Se trata de que son numerosas las 
personas que se dejan las llaves 
dentro de la casa y no pueden en
trar posteriormente a la misma, o 
que tienen rotas las cerraduras, o 
que se les parten las llaves cuando 
intentan abrir... Por lo general es
tas personas suelen reclamar la 
asistencia de los bomberos y éstos 
han tenido que socorrer a personas 
en estas circunstancias en tres ca- 
sos’distintos durante los días 14, 17 
y 18 d( este mes.

En uno de los casos, quizás el 
más grave, una niña de cuatro años 
se había quedado sola dentro de la 
('asa al cerrar la puerta momentos 
después de que saliera la madre. 
Los bomberos actuaron con rapi
dez mientras desde fuera se le ha
blaba a la niña para (pie notara 
que ■'<) estaba sola. Cuando se pu
do abrir la puerta encontraron a la 
niña muy tranquila y sin ninguna 
muestra aún de nerviosismo. En el 
resto de los casos la intervención 
d** los miembros del Cuerpo de 
Bomberos se limitó a descolgarse 
por alguna de las ventanas de los 
pisos limítrofes e introducirse en la 
( asa de los afectados para abrir la 
puerta.

ELECTRODOMESTICOS 
PANELABLES Y ENCASTRABLES

FABRICACION PROPIA
T. DIAZ ZORITA COLLADO
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La celebración de la festividad de Santa 
Cecilia, por todo lo alto
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MORA. Angel Lumbreras de Gracia.
Mañana lunes se celebrará la festividad de Santa Cecilia, y con ello 

un año más los componentes de la Banda de Música Municipal y 
amigos de la música celebrarán este día.

Los actos programados con tal motivo han sido adelantados al día 
de hoy domingo, toda vez que la totalidad de sus componentes, en 
número aproximado a cuarenta y cinco, son trabajadores en diversas 
actividades, y el hacerlo en su día supondría faltar a sus respectivas 
obligaciones.

Los actos comenzarán con una 
solemne función religiosa, que se 
celebrará a las doce de la mañana 
en la iglesia parroquial, a la que 
asistirán las primeras autoridades 
locales, amigos de la música, que lo 
son muchos en esta población, y, 
naturalmente, los miembros de la 
Banda de Música, que durante el 
transcurso de la misa efectuarán 
diversas interpretaciones.

Finalizada la misa, y por las 
principales vías urbanas, discurrirá 
la procesión con la venerada ima
gen de Santa Cecilia.

Los actos finalizarán con un al
muerzo de hermandad, a celebrar 
en un conocido restaurante de esta 
población.

Maqueda

Dos individuos atracan un hotel, hiriendo al recepcionista

MAQUEDA. (Servicio especial.)
En la madrugada de ayer sábado, dos individuos, 

que se cree que tendrían entre los treinta y treinta y 
cinco años de edad, atracaron la oficina de la recep
ción del hotel Cazador, que se encuentra en el kilóme
tro 34,200 de la carretera radial V, en el término de 
Maqueda, golpeando e hiriendo al recepcionista Angel 
Guerrero Guerrero. El botín que sustrajeron los dos 
individuos asciende a unas 80.000 ó 9Ó.000 pesetas 
aproximadamente.

Según parece, sobre las cuatro de la madrugada dos 
individuos penetraron en el local, amenazando con 
armas blancas al recepcionista e incluso pegándole, 
hasta que finalmente el empleado del hotel les dijo 
dónde se encontraba la caja. Una vez que consiguieron 
el botín volvieron a golpear a Angel Guerrero Guerre

ro para que no pudiera avisar a sus compañeros, así 
como para que no alcanzara a ver la matrícula del 
coche en el que se dieron a la fuga. El recepcionista 
resultó herido, aunque no reviste carácter grave, ya 
que en la actualidad se encuentra en su domicilio 
reponiéndose de los golpes sufridos. Se desconoce la 
cantidad exacta sustraída, aunque parece ser que va 
de las 80.000 a las 90.000 pesetas, según informaciones 
fiables obtenidas por YA.
Robo en Valmojado

Otro suceso digno de reseñarse es el ocurrido en el 
día de ayer, en el cual se cometió un robo en la fábrica 
de productos varios Castilla, perteneciente al término 
municipal de Valmojado, de la que se sustrajeron 24 
cajas de güisqui, 12 sacos de azúcar, 30 cajas de aceite 
y otros efectos valorados, según se cree, en unas 

‘700.000 pesetas.

Como prólogo a esta festividad, 
en la noche de ayer, y organizado 
por nuestro Ayuntamiento y Ban
da de Música, se celebró un con
cierto de música extraordinario, 
cuya finalidad fue el recaudar fon
dos con destino a las víctimas de 
Levante, Murcia y Albacete y que 
tuvo lugar en el bello marco de 
nuestro coliseo local, con asistencia 
de numeroso público.

El repertorio ofrecido por la 
Banda de Música de Mora fue el 
siguiente:

En su primera parte, y bajo la 
dirección de su ex director Luis 
Ibáñez Braña, se interpretó:

«El baile de Luis Alonso» (inter
medio), G. Jiménez; «La rosa del 

azafrán» (selección), J. Guerrero, y 
«Sol del Levante» (pasodoble), Luis 
Ibáñez.

Esta última interpretación, diri
gida por su autor, fue estrenada y 
dedicada a Levante.

En la segunda parte, y bajo la 
dirección de su actual director, Ce
cilio Díaz Jiménez, se interpreta
ron las siguientes obras:

«El huésped del Sevillano» (se
lección), J. Guerrero; «La parran
da» (canto a Murcia y ronda de las 
solteras), F. Alonso; e «Himno a 
Valencia», J. Serrano.

No cabe la menor duda de que la 
población moracha se siente orgu- 
llosa de contar con banda de músi
ca propia, circunstancia que des
graciadamente se da cada vez me
nos en nuestros pueblos, pues el 
coste de mantenimiento supone 
una alta cifra en los presupuestos 
municipales, pero ello se combate 
con el interés y entusiasmo de 
nuestros políticos locales, pues no 
hay que olvidar que la música es 
cultura.
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Quintanar de la Orden:
Aprobados los incrementos 
sobre el valor de los terrenos

No habiéndose presentado re
clamaciones contra el acuerdo 
de aprobación del cuadro índice 
de los tipos unitarios del valor 
en venta de los terrenos para el 
bienio 1983-84, a efectos del im
puesto municipal sobre incre
mento del valor de los terrenos, 
la Corporación ha resuelto ele
var a definitivo dicho acuerdo 
declarándole firme y ejecutivo. 
Así, los tipos aprobados son: la 
zona primera, 1.440 pesetas me
tro cuadrado; la zona segunda, 
840 pesetas metro cuadrado, y la 
zona tercera, 420 pesetas metro 
cuadrado. Lo cual se ha hecho 
público para general conoci
miento.
■ EL CASAR DE ESCALONA: 
CREACION Y MODIFICACION 
DE DISTINTAS ORDENAN
ZAS.— El pleno del Ayunta
miento acordó aprobar la crea
ción y modificación de las orde
nanzas fiscales que se correspon
den con: la ordenanza general 
fiscal, la ordenanza reguladora 
de contribuciones especiales, la 
ordenanza del impuesto munici
pal sobre publicidad, la del im
puesto municipal sobre gastos 
suntuarios, la de entrada de ca
rruajes o vehículos a través de la 
vía pública y la ordenanza regu
ladora de licencias urbanísticas.

Estos acuerdos y documentos 
se encuentran expuestos al pú
blico por espacio de quince días, 
a efectos de reclamaciones, y 
que en caso de no haberlas, los 
citados acuerdos quedarán ele
vados a definitivos.
■ TURLEQUE: CONSTRUC
CION DE VESTUARIOS EN EL 
POLIDEPORTIVO.— El pleno 
de esta Corporación ha aproba
do el proyecto técnico para la 

construcción de vestuarios en el 
complejo polideportivo, redacta-’ 
do por el arquitecto Manuel 
Martín Rabadán. El acuerdo ha 
quedado expuesto al público en 
la secretaría municipal, por tér
mino de quince días, durante los 
cuales puede ser examinado y 
presentar las reclamaciones pro
cedentes.
■ EXPUESTAS LAS CUENTAS 
GENERALES DE VARIAS 
OBRAS EN MONTESELA- 
ROS.— Se halla expuesta al pú
blico en las oficinas de este 
Ayuntamiento la cuenta general 
del presupuesto extraordinario 
de las obras de abastecimiento, 
distribución y saneamiento, con 
sus documentos y justificantes, 
en cumplimiento de lo dispuesto 
en el artículo 790, del texto re
fundido de la ley de Régimen 
Local. Durante el plazo de quin
ce días y los ocho días siguientes 
podrán presentarse las reclama
ciones que se crean oportunas.
■ PORTILLO DE TOLEDO: 
SUBASTA PARA LA ADJUDI
CACION DEL SERVICIO DE 
LIMPIEZA DE ESCUELAS Y 
EDIFICIO MUNICIPAL— El 
Ayuntamiento en pleno ha acor- > 
dado proceder a la adjudicación 
del servicio de limpieza de las ■■ 
escuelas y edificio municipal, 
mediante subasta pública.

La duración del contrato será 
de dos años, a partir del 1 de 
diciembre de 1982. La garantía 
provisional será de mil pesetas, 
y la definitiva de treinta y cinco 
mil pesetas.

El pliego de condiciones esta
rá de manifiesto en la secretaría 
del Ayuntamiento durante ocho 
días, a efectos de posibles recla
maciones.

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE TOLEDO

ANUNCIO
La Excma. Diputación Provincial de Toledo, con domicilio en la 

plaza de la Merced, número 4, precisa:

UN JEFE DE PROCESO DE DATOS
SE REQUIERE:
• Experiencia al menos de dos años en puesto similar.
• Experiencia en COBOL y BASIC.
• Experiencia en análisis de al menos dos años.
• Experiencia como jefe de explotación.
• Conocimiento de contabilidad mecanizada.
• Experiencia en base de datos.
• Servicio militar cumplido.
• Titulación superior.
• Retribución a convenir.
FUNCIONES:
• Controlar, supervisar y dirigir los trabajos de explotación.
• Análisis de las mejoras a introducir.
• Coordinación con los distintos departamentos de la Diputación.
SE OFRECE:
• Contrato laboral por seis meses (a prueba).
• Jornada de 42 horas semanales.
• Emolumentos, los convenidos.

UN PROGRAMADOR-OPERADOR
SE REQUIERE:
• Experiencia de al menos un año en COBOL.
• Experiencia de al menos dos años en operación.
• Conocimientos de bases de datos.
• Conocimientos de contabilidad mecanizada.
• Titulación a nivel medio (perito, etc.).
• Nivel de retribución 8.
FUNCIONES:
• Desarrollo de programas.
• Actualizaciones.
• Explotación en general.
SE OFRECE:
• Contrato laboral.
• Jornada de 42 horas semanales.
• Emolumentos: los correspondientes al nivel retributivo 8.

Los interesados deberán presentar un solicitud en el Registro 
General de la Corporación durante el plazo de diez días, a partir de 
la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia», 
acompañada de un «curriculum vitae» con fotografía.

Las pruebas serán individuales.
Toledo, a 13 de noviembre de 1982.— El presidente, Jesús 

García-Cobacho.—El secretario general, P. D., Vicente Doral Isla.

Guadamur______________________________________________________

Homenaje a una centenaria y a todos los ancianos

GUADAMUR. (Servicio especial.)
Hoy domingo va a tener lugar un acto emotivo y cariñoso hacia una 

vecina que celebra los cien años de vida. Este acto va a verse 
acompañado con la celebración de la festividad de Santa Cecilia, 
Patrona de los músicos, adelantándose la fecha en un día, al ser 
laborable y tener que ocuparse de sus respectivos quehaceres los 
miembros de la Banda Municipal.

En efecto, Felisa López Moreno será homenajeada por el Ayunta
miento de la localidad en colaboración con la Banda, para dar mayor 
realce y emotividad al acto, así como la posibilidad que tiene todo el 
pueblo de sumarse a tan bonita celebración.

Por la mañana será la banda la 
que lleve el peso de los festejos, 
mientras que por la tarde los actos 
correrán a cargo de la Corporación 
municipal. Tanto la Banda como el 
Ayuntamiento se han unido para 
dar mayor esplendor a la solemni
dad de la fiesta de los músicos, el 
homenaje a la centenaria y, ya de 
paso, la celebración de un homena
je, igualmente, a todos los mayores 
que residen en Guadamur.

Madridejos _

Fiesta en el colegio Amor de Dios
MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Como en años anteriores, en el colegio Amor de Dios se ha 

celebrado la tradicional fiesta de la Virgen Niña, tan deseada por los 
pequeños, porque siempre la asocian a las golosinas que nunca les 
faltan en esta fecha.

Este año ha tenido lugar en sábado, para no perder más clases y 
poder recuperar algunas que estos días atrás se perdieron.

Muy de mañana esperaban los 
profesores, el presidente de la aso
ciación de padres y ios niños con 
algunos padres a la puerta de la 
parroquia, donde se celebré) la san
ta misa presidida por el párroco de 
Madridejos, Manuel Cepeda Mora- 
ta, y cantada por el coro del cole
gio, al que hay que felicitar por lo 
bien que resultó.

Terminada la misa y ya en el 
colegio, las personas mayores fue
ron obsequiadas con un aperitivo y 
los niños con las golosinas que 
siempre están presentes en estas 
fiestas.

Seguidamente se presenció en el 
patio del colegio una competición 
deportiva en la que intervinieron

Los festejos comenzarán por la 
mañana con el toque de diana a 
cargo de la Banda, para continuar 
con la santa misa a las once y me
dia de la mañana, a la que seguirá 
la procesión y un concierto que da
rá la Banda. A continuación todas 
las autoridades recogerán a Felisa 
López Moreno en su domicilio y se 
dirigirán junto con la centenaria a 
la plaza del pueblo —mientras los 
compases musicales de la banda 

un buen número de alumnos, y el 
resto los animaron con sus aplau
sos. Todos quedaron contentos y 
agradecidos a estos niños que tan 
buen rato les hicieron pasar.

Un grupo de «scouts», mochila al 
hombro, esperaban impacientes la 
terminación del partido para em
prender la marcha hasta los «depó
sitos», a unos tres kilómetros del 
pueblo, de la que regresaron felices 
al anochecer.

Estas actividades son habituales 
en este movimiento, que funciona 
en el colegio del Amor de Dios des
de hace varios años y tantos bue
nos frutos está dando. A él puede 
pertenecer cualquier niño o niña 
del pueblo, sea o no alumno de este 

amenizan el trayecto—, lugar en el 
que se entregará a Felisa una placa 
conmemorativa, un ramo de flores 
y una torta, así como una poesía 
que recitará una niña en su honor.

Como acto final del homenaje 
un grupo de personas de la locali
dad interpretará unos bailes regio
nales típicos y una «tuna» infantil 
cantará varias canciones, todo ello 
con la Banda Municipal al quite.

Ya por la tarde, y coincidiendo 
con la celebración de un homenaje 
a los mayores, el Ayuntamiento ha 
organizado una chocolatada para 
todos los ancianos. Felisa, que se 
encuentra como una quinceañera, 
pues aunque tiene familiares vi
viendo en el pueblo, vive sola y 
hace las faenas de la casa como si 
tal cosa, presidirá tan entrañable 
acto y se intentará que se dé unos 
pasos de baile.

centro. De hecho, esto ya se está 
dando. Es una hermosa realidad.

El colegio Amor de Dios tiene 
450 alumnos de preescolar y de 
EGB; cuenta con 12 profesores, re
ligiosos y seglares, que atienden a 
las 11 aulas de que disponen. Está 
subvencionado al 100 por 100. El 
colegio se creó en Madridejos en la 
década de los 60 gracias a la Fun
dación Pérez Moreno. Ha estado 
funcionando en la misma casa de la 
Fundación. Tras muchísimas difi
cultades, la congregación del Amor 
de Dios ha podido construir un 
moderno edificio de tres plantas, 
con aulas y dependencias suficien
temente amplias para impartir en 
ellas la docencia.

Las religiosas del Amor de Dios 
cuentan con muchísima simpatía 
dentro de la población madridejen- 
se, porque todos reconocen la enor
me labor educativa que están desa
rrollando en la juventud.
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Toledo, hoy
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• Santa Iglesia Catedral Primada.— 
Misa cantada por la Coral Toleda
na, titular del Conservatorio de Mú
sica -Jacinto (¡tierrero alumnos de 
Conjunto Cortil y Escolanía del Cen
tro.
• Teatro Eehegaray de Sonseca.— 
Concierto de guitarra con Demetrio 
Ballesteros.

Exposiciones
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 1-1.)— Oleos de Lola Extra- 
madouro. Laborables, de 10 a 14 y 
Je 16 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)-- Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 16 a 21 horas. «Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo. (Palacio de 
Benacazón..- Oleos, dibujos y es
maltes de .loan ('arlos y Pilar Alon
so García. Laborables, de 18 a 21 
horas. • Sala de exposiciones de la 
Diputación Provincial de Toledo. 
(Plaza de la Merced. 2.)-- Oleos del 
padre Arsenio Muñoz. Laborables, 
de 9.60 a 14.30 y de 17 a 20 horas. 
Sábados, de 9.30 a 13 horas.
Para el lunes
A LAS 19,30: ,
• Salón de actos de la Caja de Ahorro

Toledo, ayer
21 de noviembre de 1866: Una 

corrida de toros en Toledo.
A causa del mal tiempo que 

hubo el lunes día 15, fiesta de 
San Eugenio, se trasladó al do
mingo 21 la corrida de toros.

De este modo se anunciaba 
en los carteles: «Novillos de 
cuatro toros de puntas y otro 
embolado para la mojiganga», 
de la ganadería de Pedro de la 
Morera, vecino de Colmenar 
Viejo.

Él toro embolado, para cuya 
lidia se ejecutará la gran moji
ganga, que tanta aceptación tie
ne en las plazas de España, será

__ ______________El tiempo________________
DATOS METEOROLOGICOS DE AYER EN TOLEDO, FACILITADOS POR EL 

OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 2.7 grados a las 8 horas. Temperatura a las 13 horas: 

10,7 grados. Humedad relativíi del aire a las 13: 73 por 100. Presión atmosférica 
del aire a las 13: 726.5 milímetros.

El día transcurrió con cielo despejado, calima y vientos flojos de ESE.

Provincial de Toledo. (Calle Talave
ra, s/n.) - Concierto de piano por el 
pianista Miguel Baró.
A LAS 19,30:
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 3.)- - Corso de nuevas 
técnicas de venta.
A LAS 19,30:
• Bar restaurante La Perla, de Torri
jos. (Plaza del Cristo.) - Conferen
cias-coloquios sobre: -Introducción 
de nuevas variedades en cereales- y 
«Ventajas en la utilización de semi
llas certificadas», organizadas por el 
Gabinete Técnico z\grícola de la Ca
ja Rural.
Exposiciones
•Cámara de Comercio. (Plaza de 
San \ ícente. 1.) — Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) — 
Oleos, dibujos y esmaltes de -Juan 
Carlos y Pilar Alonso García. Labo
rables, de 18 a 21 horas.
• Sala de exposiciones de la Diputa
ción Provincial de Toledo. (Plaza de 
la Merced, 2.) — Oleos del padre Ar
senio Muñoz. Laborables, de 9,30 a 
14,30 y de 17 a 20 horas. Sábados, 
de 9,30 a 12 horas.

toreado por una cuadrilla de 
aficionados, siendo picado a 
competencia, para obtener pre
mio, en burros y caballitos de 
mimbre. Será muerto por la 
chispa eléctrica, que tanto 
agradé) en la función anterior.

El señor alcalde ha concedi
do que luego se toreen tres no
villos embolados para que los 
aficionados puedan capearlos, 
excepto los ancianos y los ni
ños, a quienes se les prohíbe 
por evitar desgracias.

Suponemos que esta carica
tura de la fiesta nacional es co
mo la prehistoria del toreo.

Clemente FALENCIA

----- -Teléfonos útiles------
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 

22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 

. 22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11,11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20.15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22. 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39

091. t
Casa dé Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13.
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (Pl. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

-------Cartelera----------
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 4,30: ..Spiderman-2», A las 
6.30, 8,30 y 10,30: «Muerte bajo el 
.-o|... Mayores 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).- A las 5,15, 8 
y 10,15: -Porky’s». Mayores 18 años.

Teatro Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 7 y 10,30: 
La chispa de la vida». Compañía de 

revi-las y comedias de Juanito Na
varro.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).- A las 6 y 8: ..La 
enfermera-. de Nello Rossati. Mayo
res 18 años.

Cine Club Infantil Santa Bárbara 
(Calle Iglesia. (>). — A las 5: -El 
abuelo congelado».
Para el lunes

Cine María Cristina (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442). — 
A las 6.30 y 9: -Muerte bajo el sol». 
Mayores 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221(523).— A las (5,15, 
8.15 y 10,15: «Porky’s-.. Mayores 18 
años.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
'Teléfono 223970).— A las 5,30 y I 
8,45: -Los dioses deben estar locos». I 
'Tolerada. las 7 y 10.15: -El lucha- j 
dor manco-. Tolerada.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— Cerrado.

------Farmacias
TOLEDO

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle de Barcelona, s/n (hasta las 
diez).

Ernesto J. Pérez de Gracia.— Ca
lle de la Plata, 23 (toda la noche). 
TALAVERA

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23 (hasta las 
diez).

Juan María Martínez Mantero- 
la - 1’ertíña San Miguel, 39 (toda 
la noche).
Parad lunes
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—
Hombre de Palo. 1 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

María Josefa Gutiérrez Fernán
dez de la Fuente.— Plaza Poeta Ji
ménez Castro, 1 (hasta las diez).

María Eloísa Caro Hernández,— 
Cañada de Alfares, 35 (toda la no
che).

Matrimonios__
y defunciones

Matrimonios: José Luis Sánchez- 
Horneros Galán y María Teresa Za 
morano Plaza; Miguel Angel Barro
so Ayala y María del Carmen Alonso 

vAlarcón.
Defunciones: Luis Palmero Villa 

lobos, de 63 años; Hipólito Contento 
Montero, de 77; Guadalupe Muñoz 
Bravo, de 86.

RADIO 80____
PROGRAMACION LOCAL

16,06: Zocodover, Nuestra plaza 
mayor.

15.00: Tarde de fiesta.
21,00: Especial Toledo deportivo.

Para d limes
6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El Bargueño.
13,30: Especial noticias-deporti

vo.
15,00: Patio musical. Tertulia de 

sobremesa.
21.00: Todo es radio.

rCupón pro ciegos—.
Número premiado ayer:

776

B Talayera juega esta tarde en el Vivero

A Carlos Martínez sólo le valen 
los dos puntos ante el Badajoz

Con la baja de Quiñi y la incorporación al once titular de Martínez 
viaja hoy a Badajoz el Talavera C. F. para enfrentarse esta tarde, 
a partir de las cuatro y cuarto, en el campo de deportes del Vivero, 
al titular de la capital pacense, un equipo que dirigido técnicamente 
por Jaurrieta, aspira este año, como todos desde hace muchos, al 
ascenso de categoría. Es el Badajoz un equipo importante dentro del 
grupo II de Segunda División B, pero que hasta la fecha no ha sido 
capaz de dar a su afición las alegrías que ésta espera y desea desde 
principios de temporada. Aún así, la dificultad para el Talavera esta 
tarde no va a ser poca, sino mucha e importante, ya que no en vano 
el Badajoz no ha recibido ni un solo gol en su feudo en lo que va de 
temporada y eso es un detalle que no ha pasado inadvertido al míster 
blanquiazul, que ayer por la mañana manifestaba a este diario que 
el único resultado que a priori le conformaba era una victoria del 
Talavera. v aún mas. adelantaba un resultado: 0-2.

—deportes
Los árbitros castellanos se niegan a pitar al Sampru

El partido Navalcarnero-San Prudencio, 
suspendido por plante arbitral

La baja de Quiñi, lesionado en 
el encuentro del pasado domingo, 
va a ser un handicap importante 
para el cuadro blanquiazul, por
que no en vano era el joven y 
menudo jugador talaverano uno 
de los que están más en forma en 
la actualidad y así lo destacaba 
Carlos Martínez: «Es una baja es
pecialmente importante, sobre 
todo para jugar fuera de casa, 
porque Quiñi tiene un juego muy 
adaptado para fuera de casa y 
siempre es positivo contar con su 
concurso.» También sigue siendo 
baja Manolín, al que el viernes 
escayolaron, y Marco Antonio si
gue sin aparecer por los entrena
mientos. Pero no todo es negati
vo: Trigueros se recupera muy 
bien y Anero reaparecerá hoy an
te el Badajoz. La alineación que 
presentará el Talavera será la si
guiente: Ortiz, Juan, Anero, Igle
sias, Benito, Quique, Bernabéu, 
Javi, Martínez, Ayúcar y Pérez 
González. En el banquillo estarán 
Aguiar, Conde, Del Rivero y Ce
cilio. Es novedad la inclusión de 
Conde entre los suplentes, pero 
quizá lo explican las palabras que 
Carlos Martínez pronunciaba 

ayer en la entrevista con YA de 
Toledo: «Yo lo que quiero es gen
te que luche y que marque y que 
sude la camiseta en el campo. 
Todo aquel que no lo haga no 
tendrá sitio en el equipo.»

Carlos Martínez está esperan
zado en este partido, quiere los 
dos puntos y va a jugar para ello. 
La idea del míster blanquiazul es 
conseguir al menos tres puntos 
en las próximas cuatro salidas 
que tiene y para ello sería muy 
importante vencer hoy en el Vi
vero. «Yo pienso seguir en la línea 
de trabajo que he llevado hasta 
ahora. El equipo juega mejor fue
ra que en casa, porque en el Pra
do los jugadores salen nerviosos y 
agarrotados, nos chillan cual
quier fallo y nos recrimina el pú
blico como si quisiera que no ga
násemos. Fuera es distinto, y si 
hay errores se solventan sin ma
yores problemas. Por eso este 
mes nos hemos puesto la meta de 
conseguir tres puntos y ya lleva
mos tres. Sólo nos quedan otros 
tres y quizá dos nos los llevemos 
de Badajoz.» Esperanza que ojalá 
se cumpla.

P. A. R.

El partido que habían de jugar hoy los equipos de Navalcarnero y 
San Prudencio ha sido suspendido, según telegrama que en la noche 
del viernes llegó a la sede del Talavera FC, por la negativa de los 
árbitros del Colegio Castellano a actuar en partidos en los que el San 
Prudencio sea uno de los equipos en juego. Esta decisión viene a 
cuento, como es fácil suponer, de los incidentes graves y lamentables 
acaecidos en. el campo de deportes del Prado como consecuencia de 
los cuales el colegiado del partido, señor Diez' Baquedano, resultó 
gravemente lesionado en un ojo y durante esta semana ha sido 
tratado, pudiendo al fin recuperar la visión y que pasara el peligro que 
durante varios días ha existido con la posibilidad de haberle tenido que 
operar en el mismo.

El San Prudencio, pues, ha en
trado en la lista negra de los cole
giados castellanos y este domingo 
comienza ya a ponerse en práctica 
contra el club blanquiazul el acuer
do al que los colegiados castellanos 
llegaron la pasada temporada de 
no pitar en encuenteros en donde 
participara un club que hubiera 
protagonizado incidentes 'o agre
siones graves con algunos de estos 
colegiados. Ayer por la mañana, sá
bado, era imposible contactar con 
ningún miembro del Colegio Caste
llano. Después de muchos intentos 
fallidos, al fin YA de Toledo consi
guió) establecer comunicación con 
el secretario de dicho Colegio, An
tonio Cárdenas Paniagua, que fue 
quien nos informó al respecto, se
ñalando la noticia que en el Cole
gio tenían de la gravedad de los 
incidentes. «Tenemos noticias 
—dijo el señor Cárdenas a nuestro 
diario— de que, efectivamente, hu
bo un comportamiento muy raro 
en este partido por parte de juga
dores y técnicos del San Pruden
cio. Tanto que, según se nos ha 
dicho, el colegiado salió del campo 
vivo de milagro y gracias a la ayu
da que le prestaron los jugadores y 
directivos del Moscardó. Sobre el 
comportamiento de los directivos 
del San Prudencio no tenemos no
ticias.»

Y es que, según parece, los árbi
tros -se han eansado de ser’víctimas ‘ 
propiciatorias y quieren hacer va

ler sus derechos de esta manera, 
con un plante contra los equipos 
que no guarden las debidas com
posturas dentro del terreno de jue
go. «Con este plante arbitral contra 
él San Prudencio —añadió el señor 
Cárdenas Paniagua—, el equipo ta
laverano no va a poder jugar segu
ramente por espacio de dos o tres 
semanas, puesto que durante la 
próxima semana entablaremos las 
primeras negociaciones, pero por 
experiencia puedo decir que quizá 
no se arreglen las cosas hasta pasa
dos tres o cuatro partidos. Ojalá 
sea antes, pero...» Para el señor 
Cárdenas, secretario del Colegio 
Castellano de Arbitros, lo ocurrido 
el domingo pasado en El Prado es 
el suceso más grave de los acaeci
dos esta temporada con los colegia
dos como protagonistas y en la Fe
deración Castellana, y ha sido aco
gido en el Colegio «con el estupor 
consiguiente de algo que entre per
sonas es inadmisible», según pala
bras del propio señor Cárdenas.
J. Rodrigo: «Esto es de muerte»

Por su parte, el presidente del 
San Prudencio, Jesús Rodrigo, ma
nifestó a nuestro diario que, en su 
opinión, el tema se ha desorbitado 
y que los sucesos ocurridos sobre el 
campo no eran para tanto. A la 
hora de calificar la situación ac
tual, y teniendo en cuenta el plante 
de los colegiados castellanos, Jesús 
Rodrigo fue expresivo en la califi
cación de la situación: «Esto es de

muerte.» Mañana lunes acudirán 
directivos del Talavera y del San 
Prudencio a Madrid, en donde, a 
las cinco y media de la tarde, han 
quedado citados para la presenta
ción del recurso y, suponemos, pa
ra iniciar las negociaciones perti
nentes con el Colegio Regional de 
Arbitros y ver de tratar de llegar a 
una sólucióm y a una salida pronta 
en este problemático tema. Mien
tras tanto habrá que negociar y, 
sobre todo, hacer acto de contric- 
ción y arrepentimiento de esos he
chos, de los que lamentablemente 
fue escenario el campo del Prado 
hace una semana. ,

Pero si los árbitros se siguiesen 
negando a pitar al San Prudencio 
durante úna semana más, la direc
tiva del filial blanquiazul ya está 
haciendo gestiones por sí fuera ne
cesario contratar colegiados de 
otras Federaciones, como Extre
meña o Andaluza. Así al menos nos 
lo confirmó Jesús Rodrigo, aunque 
esto se ve como una posibilidad 
muy lejana y se confía en el buen 
juicio de los colegiados castellanos 
y, por supuesto, en la solución rá
pida al conflicto entre éstos y el 
Sampru. Por lo que se refiere al 
campo, habiendo sido clausurado 
el del Prado por tres partidos, se 
prevé jugar en Arenas o Navalmo- 
ral de la Mata e incluso en Torri
jos, pues ni el del Alberche ni el de^ 
Castillo de Bayuela están más allá 
de los cincuenta kilómetros de ri
gor. Y mientras todo se soluciona, 
Francisco Sánchez Gil, al que des
de aquí deseamos más suerte en 
esta empresa de la que tuvieron 
sus antecesores, será quien coja las 
riendas, pero menos, del equipo. Y 
todos nos entendemos, porque Pa
co tiene unas ocupaciones que, por 
supuesto, no va a desatender. 
Tiempos difíciles para el Sampru, 
que ojalá acaben pronto por el bien 
del fútbol talaverano.

Pedro A. ROSADO
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Desplazamiento difícil del Santa 
Bárbara a Mota de Cuervo
En el grupo primero, el Fuensalida tiene una jornada peligrosa

Ya se está metiendo el Santa 
Bárbara en una zona peligrosa 
del calendario y tendrá que for
zar la máquina sí no quiere per
der los puestos preferenciales de 
la clasificación. El rival de hoy, el 
Mota del Cuervo, es un equipo 
potente y en su casa tiene todas 
las de ganar por aquello de lo que 
pesa el ambiente en estos parti
dos.

Angel López Gargolla, entre
nador de los de Toledo, confía, 
sin embargo, en llevarse al menos 
un punto, «ya que estamos jugan
do mejor fuera de casa que en el 
Carlos III». El problema del San
ta Bárbara, quién lo diría, es el 
centro del campo, «demasiado lu
joso. Necesito al menos dos mar
cadores, porque tener a cuatro 
centrocampistas de gran clase, 
pero que no marcan, no me sir
ve». Gargolla incluso nos habló de 
hacer algún refuerzo en esta zona 
del campo. «Una novedad pudie
ra ser la incorporación de Miran
da en esta demarcación, aunque 
la duda también está entre este 
jugador y Vicente».

Las últimas lesiones y la baja 
forzada por el Comité de Compe
tición de Juli ponen en más difi
cultades al equipo toledano. La 
alineación presenta dudas en el 
puesto del lateral derecho y en el 
centro del campo, y será, con es
tas reservas, la siguiente: Tante, 
Torán o Vicente, Arturo, César, 
Parra, Valentín, Vicente o Mi
randa, Arturo, Miguel Angel, 
Briones, Canorea y Ceju. Estos 
dos serán las puntas del ataque 
del Santa Bárbara, que planteará 
el encuentro al contraataque, co
mo es habitual en los partidos 
fuera de casa. Y todos los rivales 
del Santa temen ese mortífero 
contraataque.

«Creo que si conseguimos mar
car, como lo hemos conseguido en 
otros partidos, fuera de casa, en 
los primeros minutos y de forma 
clara, el partido no se nos escapa
rá de las manos». Gargolla confía 
en sus jugadores, y sobre todo 
espera que los hombres del cen
tro del campo le obedezcan y ba
jen a defender marcando impla
cablemente.

San Antoh'n-Fuensalida
Va a ser difícil esta nueva sali

da del Fuensalida, ya que el San 
Agustín es un equipo de los de 
arriba. El Asland pudo sacar ta
jada de su visita a Madrid, pero 
lo cierto es que el Fuensalida, al 
que se le vio en plena recupera
ción el domingo pasado, puede

Ayuntamiento 
de Calera 
y Chozas

ANUNCIO
Por espacio de treinta 

días queda expuesto al 
público, en el Ayunta
miento, la aprobación 
provisional de Normas 
Subsidarias, con el fin 
de que puedan ser for
muladas cuantas recla
maciones estimen per
tinentes por corporacio
nes, asociaciones y 
particulares.

Calera y Chozas, a 18 
de noviembre de 
1982.— El alcalde.

notar la corta plantilla disponible 
en la actualidad. Sólo puede con
tar con trece hombres y eso se 
notará en la alineación que ha 
conformado el entrenador, José 
Luis Mancebo, es la siguiente: 
Cortijo, Maya, Bartolo, Juanjo, 
Ortega, José Luis, Del Pino, To- 
ñín, Miguel Eduardo y Serrano. 
El esquema de juego parece que 
va a ser un 4-3-3, si bien a lo 
largo del encuentro habrá fases 
en las que se combinarán las po
siciones de la punta a la media.

Además de las lesiones y la 
sanción que recae sobre Enrique, 
es de destacar la ausencia del ju
gador Redondo, que iba a fichar 
por el Fuensalida, según nos in
formaba el presidente de la enti
dad, Alejandro González, el pasa
do miércoles. Sin embargo, pare
ce ser que el jugador, de 
formación francesa, no va a po
der jugar en el Fuensalida, pues 
ha sido llamado a filas cuando 
menos se lo esperaba.

Arenas-Asland
Puede ser este partido el que 

ayude al equipo toledano a dar el 
gran salto, ya que el Arenas no se 
destaca por ser un equipo de al
tas miras y el Asland ha ido con
figurando un equipo potente, lo 
que se está notando en Villaluen
ga con la gran asistencia a los 
partidos, desconocida en el re
ciente pasado de la población sa- 
greña.

Sin embargo, el problema de 
Alfonso García Cambín es el mis
mo que el de su colega Mancebo 
en el Fuensalida. Solamente 
cuenta con doce hombres y no 
tiene portero reserva. Simón, que 
está convaleciente de una lesión, 
estará con el míster en el banqui
llo y éste sólo le hará saltar en 
caso de emergencia, ya que consi
dera que hay que cuidarlo. «Des
de luego vamos a ir a ganar, aun
que me preocupa el ambiente que 
se forma en torno al equipo, que, 
como el nuestro, va en cabeza», 
nos dice Alfonso García Gambín 
al informarnos de la alineación 
que va a sacar en la población 
abulense; será ésta: Miguel An
gel, Plaza, Del Campo, David, 
Castro, José Manuel, Leo, Javier, 
Angel, Amador y Andrés. Conti
núa lesionado el reciente inte
grante de la plantilla del Asland, 
Berna, que sólo pudo jugar ocho 
minutos la pasada jornada.

Calatrava-Villacañas
La inyección de moral que re

cibió el equipo toledano al empa

Caños, ni citado

Con novedades, el Toledo 
intentará vencer al Móstoles
Flores jugará de lateral derecho y Prisci se sentará 

en el banquillo
Afortunadamente, las lesiones del pasado domingo en Miguelturra no 

han tenido consecuencias y tanto José Luis como Bermúdez podrán 
saltar esta tarde al campo municipal toledano para medirse con un
adversario peligroso y potente, el

A pesar de que Carlos seguirá en 
el equipo, el plante que hizo el ju
gador no ha tenido excusas válidas 
para el entrenador toledano, Lo
renzo, que ha explicado al jugador 
que como se jugó bien en Miguel
turra no quiere hacer cambios con 
respecto a aquel equipo.

Otra novedad es la ausencia de 
Prisci en el equipo inicial del Tole
do, ya que, aunque empezó con 
muy bien pie, especialmente el iz
quierdo, la temporada, ha ido ba
jando y Lorenzo no contará con sus 
servicios. Hay más variaciones: la 
ausencia forzosa de Espinosa, por 
amulación de tarjetas, coloca a Al
fredo en el lateral izquierdo de la 
zaga y saca a la superficie a Flores, 
hundido en el banquillo tanto 
tiempo, para cubrir el lado dere
cho.

tar con el «temible» Tomelloso es
tá haciendo auténticos milagros 
en el fútbol de Villacañas. Se 
piensa en ganar, con convicción, 
y la asistencia de aficionados a 
los entrenamientos es palpable. 
El Calatrava es un equipo fuerte 
dentro de su feudo, aunque hace 
poco el Santa Barbara pudo con 
él. Tiene jugadores experimenta
dos, como el veterano Chone, y 
buenos jugadores, como Torrico 
y Anzarda, peligrosísimos en el 
ataque.

En definitiva, los jugadores y 
la afición villacañenses esperan 
no venirse de vacío del terreno 
manchego y, desde luego, lo que 
no va a faltar es lucha. Los tole
danos han llegado a la conclusión 
de que no hacen el papel de vícti
mas y que pueden superar su 
puesto en la tabla, ya bueno de 
por sí, por lo que en un principio 
se preveía.

La alineación del Villacañas 
será la siguiente: García, Vicente, 
Chachi, Cruza, Kubala, Alfonso, 
Gerardo, Paco, Jesús, Pablo y Ju
lio. Pablo actuará de media pun
ta y se encargará del mareaje de 
Chone. La baja más notable es la 
de Chulé, sancionado por un par
tido tras el enfrentamiento con
tra el Atlético Tomelloso.

Yepes-Bolañego
Aunque siempre hay que te

mer al Yepes cuando se enfrenta 
a equipos de categoría, pues 
cuando el equipo se tiene que 
medir con rivales de su mismo 
nivel o de inferior calidad no jue
ga tan bien. Tras el empate con
tra el At. Teresiano, el Yepes está 
pictórico de confianza. El Bola- i 
ñego, sin embargo, está hundido i 
en penúltimo lugar de la clasifi- I 
catión y su carga de negativos es ! 
muy pesada. El pronóstico ha de i 
ser favorable, pues, a los locales, i 
que presentan la siguiente ali- i 
neación: Manolo, Juan, Santi, 
Mario, Sardinero, Felipe, Angel, 
Serrano, Javi, Roberto y Marcos.

Otros encuentros
Ocaña-Criptanense: el colista 

recibe a un conjunto peligroso 
para cualquier equipo.

Pedro Muñoz-Mora: los tole
danos pueden conseguir los dos 
puntos.

Sonseca-La Solana: los de Car
los Barroso, a demostrar que en 
casa también saben jugar.

Navalcarnero-San Prudencio: 
los colegiados se niegan a pitar al 
«Sampru».

Mostoles.
En el banquillo, la novedad más 

importante es la presencia de Mar
cos, que ha entrenado a tope la 
semana pasada y al que Lorenzo 
quiere dar una oportunidad. Que 
sea llamado es ya un paso adelante 
muy importante para el jugador to
ledano.

La alineación será la siguiente: 
Fernando, Flores, Manolo, Michel, 
Alfredo, Pagés, Lozano, José Luis, 
Rafa, Bermúdez y Arroyo. La prin
cipal preocupación del entrenador 
toledano es encontrar más mor
diente en el ataque. De ahí la tópi
ca «cura de humildad» a Prisci y la 
incorporación al ataque de Rafa, 
que actuará de punta. La velocidad 
y la buena forma actual del juga
dor pueden constituir un buen re
toque a la parcela ofensiva toleda
na.

__ Fútbol sala__________________________ _________  

Lamentables incidentes 
y victoria mínima 
de Peña el Seis

El disputado entre Armería La Paloma y Peña el Seis-Pescadería 
Simago fue el partido más importante de esta cuarta jornada del 
campeonato local de fútbol sala de veteranos, disputado el pasado lunes 
en el Polideportivo Municipal de La Alameda, en Talavera. El resulta* 
do final del partido, 3-2, habla por sí sólo de lo igualado que fue en su 
desarrollo y la expulsión del «armero» Adriano y la posterior agresión 
de éste al colegiado, el resultado de la tensión que durante todo el 
encuentro se vivió en la pista y en los graderíos. Víctor y Chulé fueron 
los autores de los tantos de La Paloma, mientras que los de la Peña el 
Seis, que cuenta con Pescadería Simago como nuevo patrocinador, 
fueron marcados los tres por Angelín, que sigue siendo el máximo 
goleador del campeonato y uno de los jugadores más sobresalientes.

El partido, como decimos, fue 
muy igualado a lo largo de los cua
renta y nueve minutos y treinta y 
cinco segundos que duró —porque 
el colegiado dio por concluido el en
cuentro a falta de veinticinco se
gundos—, y, entre entradas duras y 
hasta algunas con evidente mala in
tención por ambas partes, se llegó a 
los últimos minutos con empate a 
dos tantos, igualada que por fin se
ría deshecha por Angelín con su ha
bitual picardía, después de que hu
biese hasta un gol fantasma de Chu
lé que el árbitro no dio por válido y 
que muchos espectadores que esta
ban próximos a la portería de la 
Peña certifican que fue válido. Al 
final, ya con tres a dos en el marca
dor, los sucesos lamentables reseña
dos de la expulsión de Adriano por 
agarrón a Angelín, Ja expulsión del 
jugador de Armería La Paloma por 
protestar y la agresión de éste al- 
colegiado. Cuando los ánimos pare
cían ya calmados, nuevo conflicto 
con el colegiado e intentona de los 
armeros de abandonar la pista, a 
falta de veinticinco segundos, que 
no se concretó, según nuestras noti
cias, porque el árbitro dio por con
cluido el partido, aunque en el arta 
no se ponga así y seguro que esta 
semana provocará problemas.

Resultados y clasificación
NEVENKA, 4; PUB LIVER

POOL, 2. Goles de .Avila, Juan, Fer
mín v Torres, por el N’evenka. y 
Peceroso (2t por el Liverpool. No 
fue difícil para el Newnka doblegar 
a los del í’ub Liverpool, cuyo porte
ro. Villa, los salvó de lo que pudo 
ser una goleada.

CAZALEGAS, 3; TRANSPOR
TES CEPEDA, 5.— Flores (2) y Jo

En San Sebastián de ¡os Reyes

El Torrijos, obligado a puntuar
A las doce de la mañana comen

zará a rodar el balón en el campo 
de San Sebastián de los Reyes, 
donde el Club Deportivo Torrijos 
disputa su compromiso liguero.

Si nos remontamos a la jornada 
pasada, vimos un Torrijos diferen
te al de anteriores partidos; la in
corporación de Robles y Jesús en 
la zona medular y eje del ataque 
puede ser bastante eficaz, allende 
del San Francisco. Manuel Moya, 
hombre que arriesga en fútbol, es 
siempre optimista cara a cualquier 
confrontación para él no hay con
junto tan flojo ni tan superior, 
pues siempre restan noventa minu
tos de juego antes de conocer el 

—Atletismo------------------------------------------------------------

Normas de selección de atletas 
para el campeonato nacional de cross

La comisión técnica creada en la última asamblea provincial acordó las 
normas por las que se regirá la elección de los atletas juveniles, cadetes, 
sénior y júnior, tanto masculinos como femeninos, para representar a la 
provincia toledana en las competiciones a nivel nacional. En las catego
rías juvenil y cadetes las pruebas puntuables serían tres: la de hoy el 
trofeo Club Atletismo Toledo; el día 5 de diciembre, el trofeo Joma- 
Evangelista, y el 19 de diciembre, el campeonato de clubs que se celebra 
en Quintanar. Se tendrán en cuenta las dos mejores actuaciones de cada 
atleta en dos de esas tres pruebas y se seleccionará a los diez atletas mejor 
clasificados. El día 9 de enero, en un lugar y hora a designar, se realizará 
a los seleccionados un test de distancia aproximado a la prueba, de cuyo 
resultado se obtendrá la representación de seis atletas que representarán 
a la provincia toledana.

En la categoría júnior y sénior los atletas seleccionables deben actuar 
en dos cross provinciales o nacionales que se consideran como puntuables, 
que son los siguientes: el cross de Quintanar (campeonato provincial de 
clubs), el campeonato nacional de clubs, que se celebrará en Fuenlabrada, 
o el campeonato provincial, en Talavera de la Reina.

El resto de los cross no puntuables servirán para que el comité técnico 
pueda aumentar sus datos acerca de los atletas y poder así emitir juicios 
más precisos.

sé Luis marcaron por el Cazalegas, 
mientras que los de Cepeda lo._hi- 
cieron por Colilla (2), Boni, Angel 
y Fernández. Los de Joaquín Cepe
da tuvieron más problemas que los 
que se esperaban, pero resolvieron 
bien y ya son terceros, empatados 
a puntos con La Paloma.

CAMPSA, 5, TROTAS, 4. Pania- 
gua (2), F. López (2) y Paco García 
marcaron por Campsa; José Luis 
(2), Isabelo Lozano por el Trotas. 
Que sí, que los del barrio de Santa 
María van a más, pero esta vez los 
ganó la experiencia del Campsa.

BENIDORM, 6, DEC. EL VA
LLE, 1. Miguel Sánchez (2), A. 
Martín (3) y Marcos, por el Beni
dorm; Notario por los decoradores. 
Primera victoria, y con goleada, del 
Benidorm, incluso Marece hizo un 
gol.

BANCO BILBAO, 2; I. REUNI
DAS, 14. Arturo hizo los dos del 
Banco y Chulé (4>, Corona (3), Tir
so (3), Gerardo (2), Félix y Rosado 
los de Industrias. Festival goleador 
de los hombres de Fernando de 
María y Félix López, que en dos 
partidos han marcado 2B tantos. 
¿Hav quien dé más'.’

RESIDENCIA, 6; DOBLE P, 0. 
Bresnes (2), Vicente (2), Muñoz y 
Ovejas fueron los goleadores. Par
tido sin historia. Doble P aguantó 
un tiempo y se desfondo en el se
gundo.

La clasificación (¡ceda como si
gue: 1, Peña El Seis -Pescadería Si- 
mago. H punlo.o Politécnico. 6; 
Transportes Cepeda, 6; La Palo
ma. ó; Campsa, ñ; Doble P, 4; I. 
Reunidas, 4; Residencia. 1: Liver
pool. 2; 'Frotas, 2; Benidorm, 2; Ca
zalegas, 1; Banco Bilbao, 0, y Del 
Valle, 0 puntos-.

resultado. Si miramos la tabla de 
clasificación, el «Sanse» se encuen
tra en una posición precaria: últi
mo lugar, cuatro puntos, tres goles 
marcados y dieciocho en contra. 
Hoy tiene el Torrijos una oportuni
dad de aquilatar algo positivo, pero 
para ello tendrá que jugar discipli
nadamente y luchar, porque ésta 
es el arma más fuerte de su opo
nente.

En cuanto a la alineación, salta
rán al terreno de juego los mismos 
que vencieron al Manzanares, es 
decir, Paco, Higueras, Ramiro, Ar
senio, Luismi, Robles, Palmero, 
Luis, Luisito, Pereira y Jesús.
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La disolución de FN no debe 
suponer la aparición 
de «movimientos extraños»

Fuerza Nueva de Toledo no tiene previsto celebrar un acto de 
despedida ante la disolución del partido. Un destacado miembro de 
FN en la provincia expresaba a nuestro diario que «tras el acuerdo 
habido, todos nos iremos a nuestras casas, tranquilamente, lejos de 
la política, al darnos cuenta que carecemos del respaldo popular de 
los votos; si se llegaran a producir movimientos extraños por perso
nas teóricamente vinculadas a nosotros será porque estuvieron co
mo infiltrados, ya que nosotros tenemos disciplina de movimiento y 
si todos estamos absolutamente de acuerdo en marcharnos a casa, 
pues lo hacemos y ya está».

Valle Vaquero, miembro de la 
junta directiva provincial de FN 
y candidata al Congreso por di
cho partido en las pasadas elec
ciones, se encontraba ayer me
dianamente triste, no por la diso
lución del partido —«porque ha 
sido una decisión en la que todos 
hemos estado absolutamente de 
acuerdo con Blas Piñar»—, sino 
por la experiencia obtenida en las 
elecciones del 28 de octubre. «Yo 
conozco a mucha gente que nos 
decía “Blas Piñar es el mejor” y 
luego a la hora de la verdad ha 
votado a Alianza Popular; ellos 
sabrán lo que hacen, pero ya hay 
algunos que les ha pesado su 
cambio de voto al conocer la de
saparición de Fureza Nueva co
mo partido.»

En breves semanas dejarán li
bre el local que tenían alquilado 
en la plaza de Zocodover. Nues
tra interlocutora ignoraba cómo 
se articulará el funcionamiento 
de la fundación cultural que 
piensa seguir siendo Fuerza Nue
va. «Nuestras siglas no desapare
cerán con la disolución del parti
do, porque éstas proceden de una 
revista fundada tiempo atrás, 
que continuará editándose», nos 
decía la doctora Valle Vaquero. 
En el momento de hablar con 
ella, ayer por la mañana, estaba 
convencida de que todos se mar
charán a casa, contestando así a 
una insinuación nuestra sobre si 
al no estar agrupados determina
dos elementos en el partido éstos 
adoptarían una postura de acción 
violenta con actos desestabiliza
dores. «Si alguien opera así, que
dará claro que no pertenecía a 
nosotros», decía Valle Vaquero.

El carné del partido se lo queda
rá cada militante como recuerdo 
y los archivos del partido serán 
controlados probablemente por 
la nueva fundación cultural. Por 
el momento no tienen previsto 
actos de este tipo. Valle Vaquero 
ignoraba si los votos obtenidos 
por FN el 28-0 revertirían sobre 
Alianza Popular, si bien no lo ne
gaba. Eso sí, afirmó que la gran 
mayoría de ellos se dejarían de 
política.

Aplausos, pero no votos
Por su parte, el consejo políti

co nacional ha hecho público un 
comunicado en el que se habla de 
la referida disolución, adoptada 
después de la reunión celebrada 
por el séptimo congreso nacional 
de juntas provinciales. El escrito 
consta de cuatro puntos. En el 
primero se expresa que, compro
bada la imposibilidad de cumplir 
los fines que Fuerza Nueva se 
propuso como partido político, se 
decide la extinción del mismo. 
Más adelante se dice que dentro 
del ordenamiento jurídico actual 
se establecerán los canales para 
que el movimiento ideológico se 
conserve en torno a los ideales 
del partido. Justifican que la de
cisión adoptada ha sido conse
cuencia de la falta de apoyo mo
ral y material por parte de las 
instituciones básicas de la comu
nidad y también por la incom
prensión de quienes ideológica
mente entendían que estaban 
obligados a permanecer cerca de 
FN. Finalmente se lamentan de 
que el fervor de los aplausos no 
se haya transformado en votos.

Con una afección coronaria

El conde de Mayalde, ingresado 
en la UVI de la residencia

José Finat, conde de Mayalde, se encuentra ingresado en la unidad 
de vigilancia intensiva de la residencai sanitaria Virgen de la Salud, de 
Toledo, con una afección coronaria que aún no se ha determinado si es 
angina de pecho o infarto de miocardio.

El conde de Mayalde. que cuen
ta setenta y ocho años de edad, se 
encontraba el pasado fin de sema
na en su finca toledana del Casta
ñar cuando de repente se sintió en
fermo, siendo trasladado a la resi- 
denia sanitaria. Tras un 
reconocimiento médico, el pacien

l a Caja de Ahorro abrió su nueva 
oficina principal en Zocodover

Ayer las puertas de la nueva oficina de la Caja de Ahorro en 
Zocodover abrieron sus puertas para atender al público. Con esta 
apertura se pondrá también en practica un nuevo sistema de atención 
al público. La mayor fluidez será la tónica de esta nueva oficina 
principal.

La entidad ha preparado para su 
nueva oficina los más adelantados 
sistemas técnicos y de seguridad 
para atender a los clientes, lino de 
los grandes adelantos serán los dis
pensadores de dinero. Estos apara
tos van unidos a la terminal exis
tente en las ventanillas de caja y 
cuando un cliente vaya a ser aten- 

■ dido podrá observar cómo el cajero 
verifica sus documentos y si todo 
está en regla el dinero a entregar 
saldrá directamente por una ranu
ra. Gracias a este adelanto tecnoló
gico, un mismo empleado podrá 
atender al cliente, comprobar las 
firmas y pagarle.

En esta línea de fluidez y agili
dad para con los clientes, objetivo 
fundamental de la nueva oficina, 
hay que destacar que va a a tener 
a disposición de los usuarios un to
tal de siete ventanillas, seis de ellas 
dotadas de dispensadores de dine
ro y una dedicada para otros asun
tos que requieran más tiempo y 
sean más complicados.

. Sin embargo, la verdadera nove
dad de la oficina se va a encontrar 
en el patio de operaciones. Dos ca
jeros automáticos estarán a dispo
sición de los clientes, los cuales con 
introducir simplemente una tarjeta 
podrán disponer en el momento 
del dinero necesario sin tener que 

Jesús Fernández Santos no firmará 
ejemplares de su «Jaque a la dama»

Jesús Fernández Santos, ganador del premio Planeta de este año, por 
su novela «Jaque a la Dama», no vendrá el viernes a nuestra ciudad a 
firmar ejemplares de su última novela. Como recordarán nuestros lecto
res, el acto estaba previsto para la tarde del viernes en la librería Fuen- 
teovejuna. Sin embargo, debido a otro acontecimiento cultural, concreta
mente el ensayo de una obra de teatro en el teatro Rojas, se ha aplazado 
la visita de Jesús Fernández Santos a nuestrerciudad.

Curiosamente ésta es la segunda vez que se retrasa su visita. En 
principio estaba prevista para hoy, pero como ésta tarde estará en el 
palacio de Benacazón Antonio Gala, pues pareció conveniente no hacer 
coincidir los dos actos. Según nos han informado los organizadores de este 
acto, el nuevo aplazamiento de la firma de ejemplares de Jesús Fernández 
Santos se ha hecho sin fijar una nueva fecha, aunque el escritor vendrá 
a Toledo antes de las fiestas de Navidad.

te, que se encontraba parcialmente 
recuperado, solicitó trasladarse a 
su domicilio, si bien horas después, 
ya en la noche del domingo, tuvo 
que ser trasladado de nuevo al cen
tro sanitario.

En la manaña de ayer sé encon

pasar por ventanilla. Este servicio 
funcionará solamente durante las 
horas de oficina. Durante las vein
ticuatro horas los clientes dispon
drán del buzón nocturno para los 
industriales que quieran hacer sus 
ingresos al finalizar la jornada la
boral, así como del correspondien
te cajero automático.

En este nuevo edificio de la Caja 
trabajarán un total de 53 personas, 
pues aparte de los servicios norma
les de la oficina principal contarán 
con los de Campo-Caja, obra social 
destinada a los agricultores. Por 
otra parte, algunas dependencias 
más del nuevo edificio van a que
dar de momento desocupadas es
perando a que se les dé algún servi
cio.

José Luis Serrano, director de la 
oficina principal de la Caja, nos 
manifestaba que los principales ob
jetivos de esta nueva oficina son 
los de conseguir una mejor aten
ción a los clientes, por lo que se 
han introducido todas las mejoras 
técnicas disponibles. Estas se en
cuadran dentro del plan de moder
nización de la Caja de Ahorro Pro
vincial.

Las dependencias de la oficina 
principal estarán ubicadas en tres 
plantas de unos trescientos metros 
cuadrados cada una.

traba internado en la UVI, y aun
que su situación es potencialmente 
grave, como toda afección corona
ria, su estado se puede decir que es 
bueno. Según el parte médico faci
litado ayer a la una de la tarde, el 
paciente sufre un problema coro
nario, pero aún es pronto para pre- 
cisar, como señalábamos 
anteriormente, si es una angina de 
pecho o un infarto de miocardio.

Probablemente hoy s-e ’ug -,n 
púbfkas bs listas

El domingo 

sortearon 
en Toledo 

3.184 mozos
Probablemente hoy serán ex

puestas al público las listas del sor
teo de los mozos pertenecientes al 
reemplazo de 1982 y agregados al 
mismo que se celebró el pasado do
mingo en la caja de reclutas 131 de 
Toledo. Este año han sorteado en 
nuestra capital un total de 3.184 
mozos, 16 menos que el año ante
rior y 90 menos que en 1980. Ayer 
al cierre de nuestra edición, según 
nos comentaban fuentes dignas de 
todo crédito, aún no se sabía el 
número de mozos que irá a cada 
una de las nueve regiones militares 
ni los que han quedado exentos, si 
bien este año, debido a la mecani
zación en el sistema, las listas, co
mo señalábamos, se podrán dar 
hoy a conocer.

El sorteo, al igual que en el resto 
de España, comenzó a las nueve de 
la mañana y como ya es habitual 
entraron en la sala donde se desa
rrolló un total de 90 personas, de 
las cuales la mitad aproximada
mente eran jóvenes que participa
ban en el sorteo y el resto padres 
de los mozos. Momentos antes de 
las nueve pasaban al recinto de lá 
zona las personas asistentes al ac
to, alojándose bien en la misma sa
la, bien en los patios exteriores 
donde se había instalado un com
pleto equipo de megafonía para 
que todos pudieran escuchar los 
resultados. El sistema seguido fue 
el siguiente: en primer lugar los 
que así lo desearon pudieron com
probar la bola con el número que 
tenían asignado y después de esta 
comprobación se procedió a la co
locación de las 398 bolas corres
pondientes al número de reclutas 
que partirá en cada reemplazo. 
Una vez introducidas, un mozo 
procedió a mover el bombo y otro 
sacó la bola que indicaba al núme
ro uno del sorteo, concretamente la 
correspondiente al número 25. Los 
mozos sorteados partirán en gru
pos de 398 en cada llamamiento. El 
primero se efectuará en la primera 
semana de enero y los restantes 
con intervalos de mes y medio par
tiendo los días 1 de los meses im
pares y los 15 de los meses pares.

En cuanto a la citación para la 
incorporación en el servicio, se ha
ce a través de los distintos ayunta-. 
mientos y tanto el «petate» como el 
pasaporte deben ser recogidos en 
la zona.

Muy probablemente, en cuanto 
aparezcan las listas numerosos re
clutas, como ha sucedido en años 
anteriores, solicitarán el cambio de 
incorporación de un llamamiento a 
otro. Cuando las mencionadas lis
tas se hagan públicas les facilitare
mos en nuestro diario los distintos 
destinos.

Datos biográficos
Cuando redactamos este apresurado comentario 

—poco antes de las dos de la tarde del lunes —, el 
doctor Allensa, jefe de la Unidad de Vigilancia 
Intensiva de la residencia sanitaria de la Seguri
dad Social de Toledo, se muestra optimista respec
to a la recuperación del conde de Mayalde, que 
minutos antes había sido visitado por su hijo, el 
marqués de Corvera, quien nos ratificó esta impre
sión, salvo, claro está, complicaciones imprevistas.

Los toledanos que aún no cumplieron los veinte 
años recordarán poco del conde de Mayalde; los de 
mediana edad compartirán en estos momentos la 
honda preocupación de su familia y evocarán la 
figura, siempre caballerosa, sencilla, afable y noble 
de quien luchó por Toledo y por la provincia desde 
todos los puestos que ejerció —y fueron muchos— 
durante su larga carrera política.

Cercano ya a los setenta y nueve años, apenas 
tenía veintinueve cuando se presentó a las eleccio
nes generales de 1933 con la candidatura de la 
CEDA y obtuvo su primer acta como diputado a 
Cortes por'Toledo, acta que luego había de convali
dar en las elecciones de febrero de 1936. Su toleda- 
nismo arranca de sus primeros años como estu
diante de bachillerato en el instituto de Toledo.

Agricultor y ganadero de pura cepa, vinculado a la 
tierra desde niño en El Castañar, defendió) a los 
agricultores y ganaderos de la provincia de Toledo, 
de cuyo sindicato y hermandad fue presidente en 
las Cortes de Franco durante varias legislaturas. 
No hubo problema importante de la provincia de 
Toledo desde 1931 hasta bien entrada la década de 
los setenta en cuya defensa no apareciese siempre 
en primera línea el conde de Mayalde. Hasta cuan
do fue alcalde de Madrid, durante más de doce 
años, hizo cuanto pudo en favor de los intereses 
toledanos. Solía bromear diciendo que cuando se 
sentaba en su sillón de alcalde de la capital de 
España le parecía que Madrid era como un barrio 
de Toledo. Toledo correspondió nombrándole ciu
dadano de honor.

Diez años lleva ya separado de la vida pública; 
poco tiempo, sin embargo, para que aquí se haya 
podido olvidar que el conde de Mayalde es un 
toledano de honor, al que deseamos de todo cora
zón que triunfe definitivamente en esta lucha em
peñada con su propio corazón de hombre de bien.

Luis MORENO NIETO
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fii una reunión organizada 
por el Fénix Mutuo

BR>

0 asesinato ocurrió la semana pasada

8 director general 
del IMAC hablará 
a los empresarios 
de las elecciones 
sindicales

El Fénix Mutuo ha organizado 
su décima reunión de trabajo con 
los empresarios de nuestra provin
cia para el próximo jueves. En esta 
ocasión el tema a tratar será el de 
las elecciones sindicales en el año 
1982. Como ponente de este tema 
se ha elegido a Felipe Arman de la 
Vega, director general del IMAC. 
Igualmente asistirá también el di
rector provincial de este organismo 
del Ministerio de Trabajo.

Puestos al habla con Angel Pei- 
ró Franco, miembro de la Funda
ción Laboral del Fénix Mutuo y 
responsable de estas reuniones con 
los empresarios, nos manifestaba 
que en sus encuentros siempre pro
curan tratar temas de actualidad; 
por eso en esta nueva convocatoria 
se ha elegido el de las elecciones 
sindicales, máxime cuando se están 
celebrando en estos días. Se espera 
que en el transcurso de la reunión 
el director general del IMAC infor
me a los empresarios asistentes so
bre la marcha de las elecciones sin
dicales, hasta ahora a nivel nacio
nal, así como también a nivel pro
vincial, y también es posible que se 
hable sobre los convenios 
colectivos.

Respecto a las repercusiones que 
estos encuentros con los empresa
rios están teniendo, el señor Peiró 
nos manifestaba que la Fundación 
Laboral viene organizando una 
media de dos encuentros al año y 
la media de asistentes a los mismos 
se suele fijar entre los 60 empresa
rios. La afluencia de los empresa
rios talaveranos a estas reuniones 
es la más importante, aunque tam
bién asisten de otros puntos de 
nuestra provincia, como pueden 
ser Toledo, Fuensalida, la Sagra, 
etc. Igualmente se mostraba satis
fecho por el hecho de que en oca
siones los mismos empresarios se 
preocupan de llamar al Fénix Mu
tuo para interesarse sobre las reu
niones y los temas que se podrían 
tratar en las mismas, de acuerdo 
Con los temas concretos que les in
teresan en todo momento.

A pesar de esta incidencia de los 
encuentros en el mundo empresa
rial de nuestra provincia, el señor 
Peiró nos decía que los empresa
rios de nuestra provincia son algo 
reacios a acudir a las mismas. Con
cretamente nos manifestaba que 
cuesta mucho trabajo hacerles ir a 
cualquier tipo de reuniones, aun
que nos dijo que la media de 60 
asistentes a sus actos; e incluso en 
algunas ocasiones más numerosas, 
significaba una gran labor de difu
sión por su parte.

Finalmente, en nuestra conver
sación abordamos el tema de la im
portancia que para el Fénix Mutuo 
tienen estas reuniones. Angel Peiró*

El joven «cosido» a puñaladas en la zona
de Quintanar tuvo ayer un hijo

Continúan sin esclarecerse los móviles del asesinato del joven 
Jesús Porras Moral, natural de Tresjuncos (Cuenca), cuyo cuerpo sin 
vida fue encontrado la semana pasada en el término municipal de 
Tembleque. Un familiar del desafortunado informaba ayer por la 
tarde a YA de Toledo desde la localidad conquense que la mujer de 
aquél había tenido horas antes un niño en un hospital de Madrid, sin 
que la madre conociera la muerte de su marido. Parece descartarse 
que Jesús Porras fuera asesinado por asuntos relacionados con el
mando de la droga.

El asesinato del joven de Tres- 
juncos sigue rodeado de un gran 
misterio, como dijimos el pasado 
jueves en estas páginas al dar 
cuenta del descubrimiento del 
cadáver. En torno a este hecho se 
ha desbordado la fantasía popu
lar y resulta que, según la rumo- 
rología circulante de boca en bo
ca por la zona de Quintanar de la 
Orden y de la provincia limítrofe 
conquense, Jesús prácticamente 
fue descuartizado, habiéndole ex
traído los ojos, los riñones, el co
razón y otras visceras con una 
maestría propia de un cirujano 
profesional. Pero fuentes de la 
Guardia Civil de Toledo, que lle
va en parte las investigaciones 
por haberse hallado el cuerpo en 
la provincia nuestra, desmentía a 
YA de Toledo estas fantásticas 
versiones, si bien reconocían que 
el asesino o los asesinos se habían 
ensañado con el pobre joven.

Además, el cuerpo presentaba 
unos cortes muy curiosos en for
ma de cruz que iban de un lado a 
otro del tórax y de parte a parte 
de la cintura. A estas incisiones 
extrañas hay que añadir que los 
ojos del joven parecían haber si
do apuntillados con el arma cor
tante.

Como recogíamos en la infor
mación del pasada jueves, el ca
dáver fue hallado en el paraje co
nocido como Villaverde, un des
campado del que a pocos metros 
trabaja el agricultor Francisco 
Hellín Rodríguez, que fue quien 
con sorpresa y espanto descubrió 
el cuerpo. La Policía y la Guardia 
Civil están convencidas de que el 
asesinato no se produjo allí, a 
unos cincuenta metros de la mar
gen izquierda de la carretera 402, 
a la altura del kilómetro 91. Es 
posible que la carnicería fuera 
realizada en el interior del vehí-

culo de la víctima, que apareció 
incendiado en Quintanar de la 
Orden, quizá para hacer desapa
recer las huellas de los supuestos 
asesinos.

A tomar unas copas
Jesús Porras Moral, nacido el 

4 de junio de 1957, había desapa
recido el pasado 13 de noviem
bre. Una prima del finado nos 
decía que muy probablemente 
ese mismo día Jesús marchó a 
Quintanar de la Orden a tomar 
unas copas ante la ausencia de su 
mujer. Esta se había desplazado 
unos días antes a Madrid, donde 
tiene familia, para dar a luz. La 
Policía no ha querido decirnos lo 
que se sabe de los desplazamien
tos de Jesús por Quintanar de la 
Orden, aunque se tiene la impre
sión de que allí debió encontrar a 
su asesino o asesinos. Es posible 
quizá que tomara una copa y des
pués, por causas hasta ahora des
conocidas, lo cosieran a puñala
das. Parece descartarse que el 
joven fuera asesinado por un 
ajuste de cuentas relacionado con 
el mundo de la droga. Parece ser 
que años atrás Jesús Porras fuera 
consumidor de droga blanda, pe-

ro desde hacía algún tiempo, se
gún su prima, estaba volcado en 
la vida familiar y trabajaba en las 
tierras de su padre.

Precisamente ayer lunes la 
mujer del asesinado dio a luz en 
Madrid. Según parece, ignora la 
suerte que ha corrido su marido 
pues se ha tenido la precaución 
de no decirle nada por temor a 
que pudiera afectarle psíquica
mente y le perjudicara en el tran
ce del alumbramiento. La muerte 
de Jesús Porras ha sido muy sen
tida en Tresjuncos, pueblo donde 
se desarrolló parte de la trepi
dante historia del crimen de 
Cuenca.

«El cadáver lo enterramos el 
jueves en una tumba familiar. El 
aspecto»que presentaba era es
pantoso. Parece mentira que al
guien sea capaz de cometer una 
atrocidad parecida», nos decía la 
prima de Jesús Porras. Su padre, 
Manuel, como se comprenderá^ 
no estaba en condiciones de ha
cer declaraciones. Su madre, Pu
rificación, afortunadamente mu
rió años atrás, y decimos afortu
nadamente porque de este modo 
no ha tenido que ver tamaña bar
baridad cometida contra su hijo.

No habrá sesión de autodisolución 
de Cortes castellano-manchegas

El presidente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, 
Gonzalo Payo, manifestó ayer por 
la mañana a YA de Toledo que no 
habrá sesión de autodisolución de 
las Cortes constituidas el pasado 
15 de septiembre. Por tanto, este 
órgano autonómico, que tendrá fa
cultades legislativas tras las elec
ciones regionales, solamente ha ce
lebrado una reunión, la de su cons
titución. Los 41 parlamentarios 
que la compusieron —cifra de la 
que hay que descontarla represen
tación socialista, al no asistir— 
han sido prácticamente parlamen
tario por un día al haber celebrado 
únicamente la sesión «histórica» 
del 15 de septiembre.

Gonzalo Payo expresaba a YA 
de Toledo no tener fijada aún la 
fecha de convocatoria de las nue
vas Cortes de Castilla-La Mancha, 
formada con una representación 
emanada de las elecciones del 28 
de octubre: 28 parlamentarios del 
PSOE, 13 de AP y ninguno de 
UCD y PCE. No obstante, las nue
vas Cortes se constituirán muy 
probablemente entre el 15 y el 20 
de septiembre en sesión a celebrar

En la asamblea constitutiva del 15 de septiembre los asientos
socialistas

en Toledo, 
Mártir.

Celebró su quinto aniversario

La Unión de 
Drogueros Toledanos 
aspira a convertirse 
en cooperativa

estuvieron vacíos. En las próximas Cortes estarán 
presentes y con una mayoría absoluta

quizá en San Pedro

Por lo demás, nada se sabe de la 
decisión del PSOE, encargada de 
proponer a los nuevos presidentes 
de las Cortes y de la Junta Autonó
mica. En la reunión de la comisión 
ejecutiva socialista del pasado vier
nes nada se solucionó. Se está a la 
espera, como ya informamos, de 
que sea conocida la composición 
del Gobierno nacional para ver qué

parlamentarios castellano-man- 
chegos quedan libres y, por tanto, 
en situación de poder ser los susti
tutos del presidente de la Cortes y 
de la Junta. El comité regional del 
partido, órgano máximo entre con
gresos, se reunirá entre el 5 y el 10 
de diciembre, y de buen seguro 
acordará definitivamente los dos 
nombres, que están dando lugar a 
tantas especulaciones y quinielas 
políticas.

nos decía que el objetivo funda
mental es entablar una serie de 
contactos con los empresarios que 
confían en sus servicios como ase
guradora de accidentes. Igualmen
te, con estos servicios se presta un 
complemento a los específicos de la 
Mutua, que ayudan a los empresa-, - 
ríos en su gestión al frente de las 
empresas.

Este encuentro de los empresa
rios con el director general del 
IMAC se realizará en el restauran
te Los Alcores, situado en un des
vío a la altura del kilómetro 107 de 
la carretera de Extremadura. Al fi
nid de la reunión se entregará a 
todos los asistentes un' ejemplar 
del balance social de El Fénix Mu
tuo de los años 1967-1981.

Ocurridos en las carreteras provinciales

Cinco accidentes en el 
último fin de semana

RESIDENCIA DE ANCIANOS 
PROXIMA APERTURA EN 

CAMARENA
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• Se admiten incapacitados físi

cos.
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Un total de cinco accidentes de 
.tráfico se han producido en las ca
rreteras toledanas durante el fin de 
semana, con el balance de cuatro 
heridos leves y uno de pronóstico 
reservado. Quizá el más espectacu
lar de todos ellos ocurrió en la ca
rretera de Gerindote a Albarreal, 
donde un turismo arrolló a todo un 
rebaño de ovejas, causando la 
muerte a dos de ellas y resultando 
cinco heridas.

En cuanto al sábado, el único 
que se produjo ocurrió a las diecio
cho horas, en el kilómetro 95,630 
de la carretera C-503, situado en el 
término de Belvís, donde un turis
mo, matrícula M-919820, se salió 
de la calzada, resultando, dos per
sonas heridas de carácter leve.

Ya el domingo, el primero ocu
rrió a las 5,30 horas en el kilómetro 
82,500 de la carretera N-IV, en el 
término de La Guardia, donde un 
turismo marca Seat 124, matrícula 
J-6524-C, sé salió de la calzada, 
chocando frontalmente éontra un 
muro de cemento. Uno de sus ocu
pantes resultó herido leve. Poco

después, a las 10,45 horas, en el 
kilómetro 1,100 de la carretera 
provincial sin número que comuni
ca Gerindote con Albarreal, un tu- 
rismcf marca Renault-18, matrícula 
TO-4096-F, arrolló a un rebaño de 
ovejas, causando, como señalába
mos anteriormente, la muerte a 
dos de ellas y resultando otras cin
co heridas. El tercero de los acci
dentes se produjo a las 14,30 horas 
del día 21 en el kilómetro 35,500 de 
la carretera L-15, situado en el tér
mino de Mocejón, donde un Seat 
124, matrícula M-7457-C, chocó 
contra un ciclomotor marca Derbi, 
conducido por Tomás Carrión Gál
vez, de diecisiete años, el cual re
sultó con heridas de pronóstico re
servado. -

El último de los sucesos de estas 
características ocurrió a las 6,30 
horas en el kilómetro 93,950 de la 
carretera N-401, situado en el tér-! 
mino de Sonseca, donde un turis
mo marca Seat 850, matrícula 
CR-35071, chocó contra otro marca 
Renault-4, matrícula TO-9137-B, 
cuyo conductor resultó herido leve.

Jóvenes Agricultores 
exige que 
la Administración 
mantenga los 
créditos de la sequía

La Asociación Toledana de Jó
venes Agricultores ha hecho públi
ca una denuncia responsabilizando 
a la Administración de la reduc
ción de los créditos prometidos pa
ra el sector cerealista a través de 
una nota enviada a los medios de 
comunicación provinciales.

La nota dice textualmente lo si
guiente: Jóvenes Agricultores de
nuncia, y hace responsable a la Ad
ministración de la reducción de los 
créditos prometidos al sector ce
realista por daños sufridos por la 
sequía de 1.300 a 549 millones sin 
consultar con la Mesa de Segui
miento, compuesta por las organi-
zaciones agrarias, que en un princi
pio habían elaborado conjunta
mente con la Administración la , 
distribución de los mismos en dis-

La Unión de Drogueros Toleda
nos ha realizado durante este fin 
de semana los actos conmemorati
vos del quinto aniversario de su 
fundación. A esta Unión pertene
cen un total de 15 drogueros tole
danos y esperan que en el futuro su 
número se amplié, con la finalidad 
de poder constituirse en cooperati
va y conseguir unas mejores condi
ciones de compra-venta para sus 
negocios.

Esta organización nació de los 
deseos de un grupo de drogueros 
de conseguir crear una asociación 
que les sirviese para realizar sus 
compras en conjunto y conseguir, 
por tanto, unos mejores precios en 
los artículos. De momento, su ver
dadera lucha es la de conseguir que 

, el número de asociados pase de los 
15 que son en la actualidad hasta 
por lo menos 25, con la finalidad 
de conseguir constituirse en coope
rativa. Leonardo García Vega, 
miembro de esta Unión de Drogue
ros, nos manifestaba que ellos es
peraban e invitaban a que todos 
los drogueros se uniesen a la aso
ciación que ellos crearon hace cin
co años.

A este respecto podemos señalar 
que no todos los asociados son de 
Toledo, sino que también los hay 
de diferentes pueblos limítrofes a 
nuestra ciudad, como son Mocejón, 
Olías, Bargas, Polán, etc.. El hecho^ 
de no estar constituidos aún como 
cooperativa obliga a estos drogue
ros a que a pesar de realizar las 
compras en conjunto no lo puedan 
hacer ni a nombre de la Union ni 
de una razón común, sino que se 
hacen a nombre de uno de sus aso
ciados y luego se reparte la iner-. 
cancía entre los socios.

* El señor García Vega manifesta
ba, igualmente, que muchos dro
gueros no entran a formar parte de 
la Unión porque consideran que en 
solitario pueden obtener los mis
mos o mayores beneficios que es
tando unidos. Sin embargo, nues
tro interlocutor puntualizaba que 
las circunstancias actuales del co
mercio obligan a la unión para con
seguir los mejores resultados en 
sus negocios. .

Ciñéndonos a los actos conme-

tintas zonas de pueblos y según 
pérdidas valoradas. Por esto, Jove
nes Agricultores pide de la Admi
nistración que se siga manteniendo 
la cantidad previamente estableci
da para conceder los créditos a los 

. agricultores.

morativos del quinto aniversar10 
de esta Unión, los festejos más. des
tacados se desarrollaron durante el _ 
sábado, entre los que el acto social 
más importante fue la cena aniver
sario, a la que asistieron un total 
de 150 personas entre asociados, 
representantes de casas comercia
les, etc.
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Nos complace comunicarle que hemos trasladado nuestra

OFICINA PRINCIPAL a ZOCODOVER, 1

en pleno corazón de Toledo

POR FUERA: Hemos respetado todas , 
las características de un edificio que 
ha formado parte de la vida toledana. -

POR DENTRO: Hemos puesto a su 
disposición los más modernos adelantos 
técnicos (cajero automático, 
teleproceso, telecheque, etc.)

Continuando el mismo número de teléfono: 227550

"Gracias por su confianza"

CAJA DE AHORRO 
PROVINCIAL DE TOLEDO
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Nueva redacción ampliada de YA en Talavera

Aspecto del interior de nuestra nueva redacción en Talavera Vista parcial del edificio a donde hemos trasladado nuestras instalaciones, en la 
avenida de Toledo, 31, 1°, edificio La Paz

A gran acogida que a lo 
largo de nuestros dos años 
de existencia hemos reci
bido por parte de los lec

tores de nuestra provincia en ge
neral y de nuestra ciudad en 
particular, y la constante necesi
dad de expansión a la que gra
cias a aquélla nos vemos someti
dos, ha. traído consigo el cambio 
de sede de la delegación de YA 
de Toledo en Talavera. Un mo
derno edificio, del que ocupare
mos un cómodo espacio en su 
planta primera, ha venido a sus
tituir a las ya cada vez más es
trechas dependencias de la calle

Hemos trasladado nuestro domicilio 
a la avenida de Toledo, 31, en el 

edificio La Paz
del Sol, número 25, en las que 
hemos vivido y trabajado en es
tos dos años. Dos años en los que 
hemos visto multiplicada nues
tra venta y difusión, mereciendo 
por parte de los talaveranos un 
significativo trato de respeto y 
favor a nuestro trabajo, siempre

El alcalde duda 
de la representatividad del comité 
de personal del Ayuntamiento

El alcalde de Talavera, Pablo Tello, ha puesto en duda la representa
tividad del comité de personal del Ayuntamiento talaverano en el 
transcurso de una «improvisada» rueda de prensa que a su vuelta de 
vacaciones, y con motivo de cumplirse su tercer aniversario al frente 
de la alcaldía, celebró tras una comida con la que el* pasado sábado 
agasajó a todos los medios de información locales talaveranos, excep-
ción hecha de YA de Toledo.

A pesar de no estar presentes ni 
en la comida ni en la posterior rue
da de prensa, de la que como ya 
hemos dicho no tuvimos ninguna 
noticia, YA de Toledo ha podido 
tener acceso a las declaraciones del 
todavía alcalde de Talavera, en las 
que, refiriéndose al reciente con
flicto suscitado entre los funciona
rios y la administración municipal 
respecto a la puesta en práctica del 
real decreto sobre retribuciones 
complementarias, señala que en su 
opinión es «bastante diseutible la 
representatividad de este comité», 
añadiendo que «Han perdido credi
bilidad como comité en vista de 
como han actuado en este tema».

Como quiera que las declaracio
nes del alcalde, tan oportunas co
mo acostumbra, vienen a traer aún 
más polémica al ya de por sí con
trovertido tema, después de que 
precisamente en el último pleno 
extraordinario fuese dejada sobre 
la mesa la propuesta socialista res
pecto al mismo, YA de Toledo tra
tará en su edición de mañana de 
ofrecer las declaraciones del alcal
de en esa «improvisada» rueda de 
prensa posterior a la «comida de 
amigos», como fue calificada por 
alguno de los asistentes, que tuvo 
lugar el sábado en el restaurante 
del Mercado Nacional de Ganados.

............................................. .•......... :

presidido por la premisa de in
formar objetivamente y defen
diendo los intereses de nuestra 
ciudad y provincia, que no pue
den ser distintos a los nuestros.

La avenida de Toledo, núme
ro 31, una de las vías más impor
tantes de Talavera y con un em
puje comercial fuera de lo co
mún, y un edificio repre
sentativo del nuevo auge de la 
economía talaverana, el edificio 
de La Paz, es el lugar donde se 
encuentra ya nuestra redacción 
y administración, y aquí, lecto
res, anunciantes y amigos en ge
neral, será donde todos ustedes 
tengan su casa. Dos líneas tele
fónicas para que les sea más fá
cil contactar con nosotros 
—816601 y 816603— y unos 
hombres, los que aquí estamos, 
dispuestos, día a día, a contarles 
lo que en nuestra ciudad suceda 
y a defender los intereses de Ta
lavera en bien de la ciudad y sus 
ciudadanos. Nüestra nueva di
rección es avenida de Toledo, 
31, primera planta. Una direc
ción que ustedes, lectores, anun
ciantes y amigos todos, pueden 
anotar en su agenda. Gracias a 
todos.

■ talwera.I 
F

Fachada 
de nuestra 
nueva 
delegación 
en Talavera

Cuando cazaba en compañía de un amigo de trabajo

¡CURSO CONTABILIDAD!
• Plan general contable.
• Curso rápido de 4 meses.
• Impartido por profesor titulado en ciencias empresariales. 

Compatible con trabajo'y estudio.

Informes: ACADEMIA EXA. Teléfono 80 25 94

IV CERTAMEN DE PIEL 
Y MODA MUJER

EN 
DISCOTECA TUCUMAN 

(Día 26 de noviembre, *10.30 noche)

ORGANIZADO POR:

PELETERIA EMILIO LOZANO 
CALZADOS NUÑEZ
RAVIC MODA
CON |_A ACTUACION DEL POLIFACETICO

PEDRO MAESTRO
RETIRADA DE INVITACIONES EN LOS ESTABLECIMIENTOS ORGANIZADORES 

TALAVERA DE LA REINA

Un ¡oven de Gerindote murió én Mejorada 
al disparársele el arma que portaba
El cuerpo de Fernando Crespo presentaba un gran boquete en el cuello a 

consecuencia de la munición de la escopeta
Fernando Crespo González, de veintinueve años de 

edad, natural de Gerindote y con residencia en Ma
drid, falleció el pasado domingo en Mejorada a conse
cuencia de lo que parece un accidente de caza, cuando 
practicándola con un amigo y compañero de trabajo se 
le disparó el arma que portaba y fue alcanzado bajo la 
barbilla, muriendo al instante. El suceso acaeció el 
domingo, sobre las doce menos cuarto de la mañana, 
en el paraje conocido como Cerro de la Alcuza, dispa
rándosele a la víctima el arma cuando intentaba dejar
la en el suelo, entre unas matas, según la versión que, 
según ha podido saber YA de Toledo, ha dado el único 
testigo del hecho, precisamente el compañero de la 
víctima. Sobre la una del mediodía el juez de Mejora
da, por delegación del Juzgado de Instrucción, ordenó 
el levantamiento del cadáver, que luego sería acompa
ñado por la Guardia Civil, el forense y el secretario del 
Juzgado, además del alcalde de la localidad mejoreña 
hasta Talavera, en cuyo depósito de cadáveres quedó 
a la espera de recibir cristiana sepultura.

Fernando Crespo González y su compañero de Tra
bajo en la madrileña sede de la empresa Robert Boch 
habían llegado al término municipal de Mejorada so
bre las nueve y media de la mañana del domingo, 
dispuestos a vivir una jornada de caza lejos de la 
contaminación de Madrid y a pleno aire libre. Ambos, 
novatos en esto de la caza, habían salido de Madrid 
sobre las seis de la mañana del mismo día, y de paso 
por Talavera habían parado en nuestra ciudad para 
desayunar el típico chocolate con churros y luego se- . 
guir camino hacia Mejorada, en cuyo Cérro de la Alcu
za, terreno libre de caza, pensaban hacer provisión de 
piezas o, cuando menos, según palabras del propio 
Fernando, disfrutar de un .buen día de descanso.

Como quiera que la caza no abundase por allí, ape-j 
ñas los dos cazadores tiraron unos tiros a varias ban
dadas de pájaros y, tras la caminata subsiguiente, 
pararon a tomar un bocadillo. Una vez reanudada la 
actividad, sobre las doce menos cuarto del mediodía,: 
los dos cazadores apenas se separaron unos metros, 
Fernando quedó más arriba del cerro, mientras sil 
compañero se adelantaba por la falda. Sonó un dispa
ro, éste se volvió a preguntar qué había sucedido y vio 
cómo Fernando' caía abatido.

Según parece, el accidente debió ocurrir cuando 
Fernando trató de soltar el arma sobre unas retamas, 
disparándosele ésta y alcanzándole en pleno cuello, 
causándole una herida mortal, «un gran boquete»; có
mo diría el alcalde de Mejorada, José Antonio Carche- 
nilla, a este diario, que como primera autoridad de la 
localidad se interesó desde el primer momento por lo 
que había ocurrido y acompañó al cadáver hasta que 
quedó en el depósito de Talavera. El suceso causó 
honda impresión entre los mejoreños, cuyo alcalde fue 
avisado por unos jóvenes que a bordo de un automóvil 
habían sido avisados a su vez por el compañero de 
Fernando, que durante todo el domingo aún no había 
podido salir del «shock» en el que se hallaba sumido a 
raíz de la muerte de su compañero. Juntos vinieron a 
tierras toledanas a vivir una jornada de caza, alegre y 
festiva, y un disparo, al parecer fortuito, convirtió el 
día en trágico y mortal.- La Guardia Civil instruyo 
diligencias sobre lo sucedido, y el asunto ha pasado al 
Juzgado de Instrucción, que es quien entiende sobre*el 
mismo.

Pedro A. ROSADO
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Villanueva de Alcardete___________________________________________________________

La climatología restó público durante 
las fiestas déla Virgen de la Piedad

_ Mejorada 
Las obras 
del cementerio 
comenzarán 
pronto

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Santiago 
Castillo

' Los factores climatológicos se convirtieron en 
el auténtico protagonista de estas fiestas, pues, 
por un lado, el fuerte viento reinante y, por 
otro, las continuas lluvias hicieron que los alcar
deteños y demás visitantes convirtieran las ca
lles en un desierto impropio de unas fiestas 
patronales. No obstante, el éxito de organiza
ción fue notable en todos sus aspectos, ya que 
la amplia masa de la juventud participó activa
mente en el desarrollo y funcionamiento de las 
.distintas actividades programadas.

La comisión de festejos trabajó ardua y dura
mente. Su secretario, Javier Rodeno, relató pa- 

>ra YA de Toledo los logros obtenidos por un 
equipo compenetrado al servicio de Villanueva 
'de-Alcardete; asimismo reiteró las actividades 
■más importantes, destacando la insólita carrera 
.comarcal de «cerdos», las Upicas carreras de 
punto y truque, el maratón comarcal y las dife

rentes competiciones deportivas. Finalmente, el 
propio Rodeño consideró un fracaso la recogida 
de fondos para las andas de la Virgen, ya que se 
recaudaron 45.000 pesetas, debido a que los 
alcardeteños acababan de desembolsar un buen 
pellizco para realizar la pavimentación de las 
calles.

Por otra parte, los actos religiosos se caracte
rizaron por una gran brillantez, donde la amplia 
mayoría del pueblo participó ordenadamente, 
siempre auxiliados por la magnífica coral reli
giosa de Villa de Don Fadrique. El cura párroco 
de la localidad, Valentín Aguado, mostró su 
satisfacción, elogiando a todos, principalmente 
a la Virgen de la Pie dad, que la vio espléndida 
por la monumental cantidad de dores que cu
brían toda su carroza. Asimismo Villanueva vol
vió a destacar como uno de los pocos pueblos de 
la provincia por cuanto se tefiere a fuegos artifi
ciales en honor a su Patrona ---unas 350.000 
pesetas más los gastos de tipo privado que cada 
ciudadano realizó fueron las cantidades estipu

—_____ ^Noticiario toledano----------------- -----------
B VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS: SUPLEMENTO Y MODI 
FICACION DE CREDITOS APROBADO — El Ayuntamiento ha apro
bado el expediente de suplemento y modificación de créditos dentro 
del presupuesto ordinario. Con elfin de oír las oportunas reclamacio
nes se halla expuesto al público por un plazo de quince días. Este 
acuerdo de aprobación adquirirá carácter definitivo si no se producen 
reclamaciones en el tiempo antes citado.
B VILLA DE DON FADRIQUE: CESION GRATUITA DE UN INMUE
BLE DEL AYUNTAMIENTO.— El pleno de la Corporación adoptó 
por unanimidad el acuerdo de cesión gratuita del uso del inmueble de 
propios de este Ayuntamiento, sito en la calle de la Glorieta, 6, a la 
Dirección General de Correos y Telégrafos.

Todo ello se ha realizado de acuerdo con los requisitos que estable
cen los artículos 95 y 96 del Reglamento de Bienes de las Corpora- 
cioens Locales.

Para información y posibles reclamaciones se ha hecho público 
durante un plazo de quince días.
B LAYOS, SUBASTA PUBLICA PARA EL APROVECHAMIENTO DE 
LOS PASTOS DEL COMUN.— El Ayuntamiento en pleno, en sesión 
ordinaria, acordó celebrar subasta pública para adjudicar el aprove
chamiento de los pastos del común durante el próximo año, sobre la 
base del pliego de condiciones económico-administrativas.

La citada subasta se celebrará en la Casa Consistorial a las dieci
nueve horas del día en que se cumplan los veinte hábiles, que es el 
plazo fijado.

ladas—. Varios alcardeteños residentes en Va
lencia reconocían la increíble belleza de esta 
pólvora; puntualizaron que ni siquiera en las 
fallas se contempla algo similar para un pueblo.

En otro orden de cosas, digno de destacar 
fueron los toros, aunque la organización perdió 
dinero, dado el exiguo público asistente, pro
ducto de ese trío cortante que impidió una ma
yor afluencia al mismo. La actuación principal 
estuvo en la mujer torera Elda Vila, que se jugó 
el tipo siempre y que actuó con una enorme 
fuerza de voluntad. Otros actos fueron la cata 
comarcal, que fue ganada por el conocido enólo
go Antonio Gallego Herreros, y la actuación de 
los coros y danzas de la localidad, que comple
taron unas jornadas donde la convivencia y las 
diferentes facetas de la comunidad rural se vie
ron constantemente enriquecidas por la sensibi
lidad, belleza y simpatía de la reina de las fies
tas, Ana Pradillo, y de todas sus damas de 
honor. .

Dentro del pliego de condiciones, el valor que se asigna al aproveha- 
rniento de los pastos del Prado se fija en 60.000 pesetas, que serán 
abonadas por semestres. La subasta se realizará al alza y será adjudi
cada a la oferta de mayor cuantía, siempre que la misma supere el 
mínimo marcado por el Ayuntamiento. Toda persona que intervenga 
en la subasta depositará previamente 2.000 pesetas en concepto de 
fianza provisional, que se devolverán a los que no obtengan la adjudi
cación. Asimismo, la persona o entidad a quien se le adjudique el 
beneficio de los pastos prestará fianza definitva por importe de 3.600 
pesetas hasta la terminación del período de adjudicación para respon
der dé su liquidación de pago. .

Si hubiera necesidad de celebrar una segunda subasta, por ser 
declarada desierta la primera, el Ayuntamiento en pleno se reservará 
el derecho a fijar nuevamente la cantidad por la cual se subastarían 
en segunda instancia.

Las plicas se presentarán en sobre cerrado en unión de una declara
ción jurada de incompatibilidades. Además, para participar en la 
subasta, será necesario haber depositado la fianza inicial o provisional 
previamente.
B MAQUEDA: REFORMA DEL PROYECTO DE SANEAMIENTO.— 
Aprobado por el pleno municipal la reforma del proyecto de sanea
miento y depuradora de este municipio, colector general, se expone al 
público en la Secretaría de este Ayuntamiento el citado proyecto, para 
que pueda ser examinado y formular reclamaciones durante el plazo 
de quince días.

MEJORADA. E. Jiménez
Tras las elecciones legislativas 

la actividad municipal ha vuelto 
a Mejorada. Por una parte, según 
informó a YA de Toledo el alcal
de, José Antonio Carchenilla, las 
obras de adecentamiento del ce
menterio comenzarán la próxima 
semana. Reforma que, según ma
nifestaciones de los vecinos de la 
localidad, es muy necesaria. Y 
por otra parte tenemos que decir 
a nuestros lectores que ya ha en
trado en funcionamiento el nue
vo basurero que tanto esperaban 
los habitantes mejoreños para así 
disfrutar de unas condiciones hi
giénicas que hasta ahora no te
nían.

Dentro de este capítulo de 
obras municipales tenemos que 
decir que la Corporación mejore- 
ña ha dec idido ubicar un reloj en 
la plaza de la Constitución, con
cretamente encima del edificio 
del Ayuntamiento recién refor
mado. Con este fin se ha decidido 
poner a subasta la construcción 
de este reloj que tanto añoran los 
vecinos de este pueblo.

En otro orden de cosas dire
mos que el pasado fin de semana, 
durante el sábado y el domingo, y 
en sesiones de tarde —para los 
niños — y noche, se proyectó en 
una pantalla gigante una película 
que comprendía las obras muni
cipales más importantes realiza
das en los últimos años y bajo el 
mandato de la actual Corpora
ción. A la proyección asistieron 
todos los vecinos de la población, 
que el pasado martes pidieron a 
la Corporación que volvieran a 
repetir esta proyección con el fin 
de que pudiese ser contemplada 
por los vecinos que en aquel mo
mento no se encontraban en el 
pueblo.

Toledo, hoy
provincial toledana'
,Teléfonos útiles Farmacias

A LAS 12,15: .
• Biblioteca del Museo Sefardí. (Ca
lle Juan de Dios, s/n.)— Conferen
cia sobre «Los cristianos de Toledo 
en el siglo XIV», por Ricardo Iz
quierdo Benito. ' 
A LAS 19,30:
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón).— Con
ferencia sobre «Teatro de hoy, tea
tro de mañana», por Antonio Gala.
A LAS 19,30:
•Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente. 3).— Curso de nuevas 
técnicas de venta.
EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio. (Plaza de

_____________ Toledo.
23 de noviembre de 1221: Nace 

en Toledo Alfonso X el Sabio.
Una de las mayores efeméri

des de nuestra ciudad es ésta, la 
de que en los altos palacios de 
Galiana naciera, el 23 de no
viembre, día de San Clemente 
(papa), de 1121, el rey más sa
bio de la historia.

El lo tuvo a gran honor y 
reitera en todas sus obras que 
nació en Toledo; no pudo nacer 
en otra ciudad una figura tan 
excelsa.

El ilustre rey toledano tiene 
también sus facetas negativas; 
idealista, sabio y poeta, pero 
con poca habilidad política y 
militar.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 14,6 gra

dos a las 16,30horas; mínima, 1 gra
do a las 6,30; a las 13 horas. 12,4 
grados. Humedad relativa del aire, 
74 por 100. Presión atmosférica, 
725,1 milímetros. El día amaneció 
cubierto por una densa niebla que 
se disipó al mediodía, quedando el 
cielo con nubosidad variable; los 
vientos fueron en calma y flojos del 
E-SE.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol ale a las 8,10horas, se pone a las 
17,55. Duración del crepúsculo, 28 
minutos. La Luna sale a las 14,11.

’ hirjat» cuarto creciente.

San Vicente, 1) — Oleos de Tomás 
Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) — 
Oleos, dibujos y esmaltes de Juan 
Carlos y Pilar Alonso García. Labo
rables, de 18 a 21 horas. «
• Sala dé exposiciones de la Diputa
ción Provincial de Toledo. (Plaza de 
la Merced, 2.)— Oleos del padre Ar-. 
senio Muñoz. Laborables, de 9,30 a 
14 y de 17 a 20 horas. Sábados, de 
9,30 a 13 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Calle Talavera, s/n.)— Oleos de 
Tomás Fernández Peces. Labora
bles, de 18 a 21 horas.

ayer_____________
1 Indeciso y derrochador, sue
ña con el imperio, y mientras se 
entrevista en Beaucavie (1275) 
con el papa Gregorio X invaden 
España los benimerines y se su
blevan los pueblos.

Pero en contraste con esto 
renueva en Toledo la Escuela 
de Traductores, impulsa y cul
tiva todas las ciencias, unifica 
el Derecho: era la prosa históri
ca castellana.

Convierte a la ciudad en que 
nació en el encuentro cultural 
de Oriente con Occidente y en 
la sede de la convivencia de 
cristianos, moros y judíos.

Clemente FALENCIA

------Cartelera---------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «Muerte bajo el sol». 
Mayores 14 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623 )- A las 8,15 y 
10,15: «Porky’s». Mayores 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5,15, 7, 
8,45 y 10,15: «Aquí un amigo». Ma
yores 44 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8; «La ■ 
cortesana». Mayores 18taños.

TOLEDO
Bomberos: 22 6Ó 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00. _
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 0Ó.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 

22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos:

22 14 01. ,
Taxis (cuesta del Alcázar): 

22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono:

22 20 00. De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Horarios  
de autobuses

T oledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9. 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11,30,18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19 
19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

. 091. ;
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

Juzgados: 80 61 13. '
Telefono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37.
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (PI. del Generalísimo): 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepalvedana: 80 64 14.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),' 
9,15 (A), 10,00 (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: 6',22 (A), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16,25 (A), 17,25 (A), 18;25 (A), 20,05 
(A), 20,36 (P), 22,00 (A).

r___ RADIO 80------
6.00 Para empezar.
7,00: Despertador.

12.30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-deportivo.
15.00: Patio musical. Tertulia de 
sobremesa.
21.00: 'Todo es radio. ’

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer:
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TOLEDO

Mario Aguado Gómez.— Calle del 
Ecuador, 8 (hasta las diez).

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (toda la noche).
TALAVERA

María Eloísa Caro Hernández.— 
Cañada de Alfares, 35 (hasta las 
diez).

María Josefa Gutiérrez Fernán
dez de la Fuente.— Plaza Poeta Ji
ménez Castro, 1 (toda la noche).

___Nacimientos, 
matrimonios 
y defunciones

.. Nacimientos: Esmeralda, hija de 
Miguel Alonso y Alejandra Martí
nez de la Casa; Jesús, hijo de Ciriaco 
Muñoz y María Jesús López; Alva
ro, hijo de Blas Nombela y Concep
ción Vallejo; Vanesa, hija de Domin
go Marín y María de los Angeles 
Lancha; Lorenzo, hijo de Lorenzo 
Toribio y Adela Talavera; Yesica, 
hija de Emilio Pérez y Josefa Coles; 
José Antonio, hijo de José Antonio 
Campo y María Esperanza Sánchez; 
Natalia, hija de José María de la 
Asunción y María Angeles Sancho; 
Antonio, hijo de Antonio Alonso y 
María del Carmen ('alvino; Carmen 
María, hija de Francisco Martín y 
Margarita Rojas; María, hija de 
Francisco Carrillo y María Piedad 
Escobedo; José Alberto, hijo de En
sebio Escaso e Inés Mayoral; Ar
mando, hijo de Vicente Romero y 
Juana María Infantes; María Tere
sa, hija de Adoración Martín y Ma
ría Teresa Martín; Alvaro Lucínio, 
hijo de Ramón Mantilla y Luisa Ru
bio; Juan José, hijo de Juan José 
Bustamante y Bernarda López; Pa
blo, hijo de Pablo Sánchez Manza- 
ñero y Ascensión López.

Matrimonios: Marcial Puñal Ba 
llesteros y María Begoña Alonso 
García; Juan José Revenga Díaz y 
María del Pilar Rosario Circuéndez 
Rodríguez.

Defunciones: Luis Sillero Sán
chez, de 49 años; María Pilar Carri- 
zosa González, de 59; Marcelino Pa
lomo Verdejo, de 59; Arturo Jimé- 

j nez, de„5J. . .
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Justa victoria del Talavera en Badajoz
RESULTADO: Club Deportivo Badajoz, 0; Talavera C. C., 2 (Javi y 

Martínez).
CLUB DEPORTIVO BADAJOZ: Valero, Oltra, Ceballos, Generelo, 

Román, Juan Fermín, Dalmacio, Lavado, Carracedo, Herrera y Edu. 
Cambios: de salir en la segunda mitad cerebro González suplió a 
Lavado.

TALAVERA C. C.: Ortiz (1), Juan (1), Benito (1), Quique (1), Iglesias 
(1), Bernabéu (1), Pérez González (2), Martínez (2), Ayuca (1), Javi (3) 
y Anero (1). A falta de cinco minutos para el final, Cecilio (s. c.) salió 
por Pérez González, que se retiró cojeando.

Incidencias: Pitos y palmas para 
el Badajoz cuando saltó al terreno 
de juego. Aplausos para el Talave
ra. Al término del partido aplausos 
al equipo visitante y cierta indife
rencia con los jugadores locales. El 
árbitro fue despedido con pitos.

Desde el inicio de la segunda 
parte la espesa niebla hizo casi 
completamente imposible la visión 
del juego pese a encenderse los fo
cos. A medida que el segundo tiem
po avanzaba el público, más que 
ver, tenía que adivinar la jugada. 
Al término del encuentro muchos 
espectadores inquirían cómo es 
que el árbitro no había suspendido 
el partido. Alegó posteriormente el 
colegiado que el juego era posible, 
puesto que los jugadores sí veían lo 
que acontecía en el campo. Pre
gunté a un jugador pacense tras el 
partido y me dijo que era incierto, 
que «tras los quince primeros mi
nutos de la primera parte allí no se 
veía nada».

Arbitro: Dirigió el encuentro el 
colegiado andaluz señor Renedo 
Montalvo. Regular sin influir para 
nada eri ¿1 resultado. En algunos 
momentos se mostró anticasero 
porque no midió por igual las en
tradas de los jugadores de ambos 
equipos. Técnicamente estuvo 
bien.

Mostró tarjetas amarillas a Ge
nerelo, por juego peligroso, y a 
González, por protestarle una deci
sión. Su mayor error, no suspender 
el partido.

Goles: Minuto 8, 0-1. Falta al 
borde del área. Se saca en corto 
sobre Javi, qué lanza raso y fuerte. 
El balón roza en un defensor local 
y despista a Valero. Primer gol que 
el Badajoz encajaba en casa en esta 
temperada.

En el minuto cuarenta y medio 
viene el 0-2. Balón en profundidad 
sobre el área local, que llega a Mar
tínez después de que la defensa 
blanquinegra falle en el despeje. 
Martínez, ante la salida a la deses
perada de Valero, cruza por bajo, 
estableciendo el resultado que se
ría definitivo.

Comentario: Hay que decir de 
entrada que la victoria del Talave
ra sobre el Badajoz fue, a todas 
luces, justa y merecida. Lo que 
ocurre es que el calificativo, que ha 
lugar común de «a todas luces» es 
completamente inapropiado para 
el -encuentro que en la tarde de 
ayer disputaron Talavera y Bada
joz. Porque la segunda parte del 
encuentro se jugó en el más clásico 
y londinense «puré de guisantes» 
que uno ha visto en un campo de 
fútbol desde que tiene uso de ra
zón. Numerosos espectadores se 
preguntaron intrigados cuáles eran 
las razones del señor Renedo para 
no suspender el partido. Yo, desde 
luego, las ignoro.ldMuy mal los 
blanquinegros

Yendo al partido en sí hay que 
señalar antes que nada lo siguien
te: el Badajoz hizo el peor encuen- 

. tro de la temporada. Uno recordó, 
en ocasiones, aquellos lamentables 
partidos de la edición liguera ante
rior cuando la constante era querer 
y no poder. Por su parte, el Talave
ra, un conjunto que nos agradó y 
que en ocasiones sorprendió por su 
buen juego, únicamente supo apro
vechar las facilidades del equipo 
de casa para anotarse dos puntos 
tras una clara victoria por dos a 
cero, que se quedó corta para los 
merecimientos de ambos cuadros. 
Porque, eso lo vio todo el mundo, 
el Talavera pudo ganar de manera 
más rotundamente en unos prime
ro cuarenta y cinco minutos que 
resultaron funestos para el Bada
joz y muy favorables para los tole
danos. Los blanquinegros tuvieron 
ayer su «tarde tonta», porque si no 
nos es imposible equiparar al con
junto del domingo con el que goleó 
al Granada.

Desde los primeros compases las 
cosas no marcharon para los loca
les. La niebla, ya muy amenazante, 
se apropió no sólo del terreno de 
juego, sino también del cerebro de 
los jugadores locales y del banqui
llo propio. Porque sólo una neblina 
temporal puede explicar que Jau-

rrieta no se diera cuenta de un par 
de cosas, como, por ejemplo, que 
Javi (excelente jugador el número 
10 talaverano) podía en todo mo
mento con Lavado, mientras que 
Pérez González se las hacía pasar 
canutas a Oltra, y Martínez se bas
taba para poner el desorden en el 
centro de la zaga local, donde Ce
ballos estuvo fallón y voluntarioso.

Román no era el de otras tardes. 
Todo ese desbarajuste de los de
fensas blanquinegros contagió al 
propio meta Valero, que enocasio
nes tuvo fallos ostensibles. Así las 
cosas, el cuadro visitante comenzó 
desde un principio a adueñarse, del 
centro del terreno, por cuanto 
Juan Fermín inicia todo y no ter
mina nada; a Lavado ya lo hemos 
definido (fue una sombra de Javi), 
mientras que Herrera estaba más 
atento a su doble, Ayúcar (que hizo 
una buena labor en el centro del 
campo), que al ogro atacante. Así 
las cosas, ya me dirán ustedes. 
Puede que efectivamente domina
ra el Badajoz. Pero era un comple-

Los pacenses hicieron el peor partido de la temporada y los 
talaveranos pudieron ganar por más goles de diferencia

to desastre. Porque el Talavera se 
dejaba dominar para iniciar los 
contraataques como y cuando que
ría. Los puntas blanquinegros, 
mientras tanto, como siempre: no 
ven puerta ni por casualidad. Aun
que a estas alturas de la Liga, como 
ya van doce partidos, creo que se 
deben dejar las cosas bien senta
das. De casualidad nada. Lo único 
que ocurre es simplemente eso, que 
la tripleta atacante pacense no 
marca un gol ni a un equipo de 
infantiles. Y' eso fue todo el en
cuentro. Mejor dicho, la primera 
parte, porque de la segunda nada 
les puedo contar a ustedes, por la 
sencilla razón de que no la vi. Al
cancé a vislumbrar más o menos 
una clara ocasión de gol de los visi
tantes en una pelota que Javi envió 
alta con Valero despistado, que ha
bía salido a «coger uvas». No se si 
por causa de la niebla, o por causa 
de los nervios, o por ambas cosas; y 
también otra ocasión de oro de Ca
rracedo, que echó fuera cuando lo 
más difícil era eso. Es habitual... El 
resto hasta el pitido final... Pues 
nada. Un intento de vislumbrar lo 
que ocurría con nula visibilidad.

En definitiva, un partido para

PRIMERA PREFERENTE

S. S. Reyes, 2; Torrijos, 0.
R. Vallecano, 1; Almagro, 0.
Fuenlabrada, 3; Villaverde, 0.
Toledo, 1; Móstoles, 1.
San Cristóbal, 2; Osiris, 1.
Vallecas, 3; Miguelturreño, 0.
Arganda, 2; Urbis, 0.
Manzanares, 2; Guadalajara, 0.
G. Alcázar, 1; Colmenar V., 2.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

Guadalajara .10 6 2 2 18 11 Í4 Legamar .......... 10 6 2 2 17 5 14
Arganda ...........10 4 5 1 10 6 13 Fuensalida ....... 9 6 2 1 18 9 14
G. Alcázar ....... 10 5 2 3 18 12 12 At. Valdemoro . 9 6 1 2 16 8 13
Fuenlabrada .... 9 5 1 3 16 10 11 San Antolín ....10 6 1 3 16 8 13
Miguelturreño . 10 5 1 4 13 13 11 Asland ............. 9 6 1 2 18 11 13
Col. Viejo ....... 9 5 0 4 19 13 10 Moscardó.........10 6 1 3 12 9 13
Móstoles ..........10 3 4 3 9 8 10 Navalcarnero ..9 5 2 2 18 9 12
Osiris .............. 10 3 4 3 13 13 10 At- Candeleda .10 4 4 2 12 10 12
Toledo ............ 10 3 4 4 14 15 10 Boetticher ...... 9 3 4 2 15 12 10
San Cristóbal .. 9 4 2 3 11 13 10 Tri Val ........... 10 3 4 3 12 14 10
Manzanares ...  9 4 2 3 10 12 10 Arenas.............. 10 3 2 5 19 25 8
Villaverde.........10 4 1 5 17 15 9 Roma .............. 9 3 1 5 1317 7
Torrijos .......... 9 4 1 4 9 9 9 Orcasitas ..........10 3 1 6 13 20 7
Vallecas ............ 9 3 2 4 12 12 8 Fortuna.............10 2 2 6 13 19 6
R. Vallecano ....10 3 1 6 1014 7 Aviación .......... 10 2 2 6 13 20 6
Almagro............. 9 1 5 3 6 10 7 At. Cchel ......... 10 1 4 5 1018 6
San S. Reves ... 9 1 4 4 5 8 6 8. Prudencio ... 9 1 3 5 1019 5
Urbis.................. 10 2 1 7 11 27 5 Los Angeles .... 9 0 3 6 9 21 3

Segunda División B. Grupo II
RESULTADOS

Portuense, 3; Jaén, 0. 
Hospitalet, 1; San Fernando, 0. 
Alcalá, 1; Calvo Sotelo, 2.
Parla, 2: Alcoyano, 0.

. Antequerano, 2; Ibiza, 0. 
Fuengirola, 0; Algeciras, 1. 
Badajoz, 0; Talavera, 2. 
Poblense, 5; Torrejón, 0. 
Albacete, 0; (llanada, 0. 
Lorca. 1; Ceuta, 1.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

ALGECIRAS ............................ 12
Albacete ...................................... 12
Granada ...................................... 12
Portuense ................................... 12
Badajoz .................................... 12
Antequerano ............................ 12
Lorca ........................................ 12
Ceuta ........................................ 12
Calvo Sotelo ............................ 12
Parla ........................................ 12
Talavera .................................. 12
Jaén .......................................... 12
Hospitalet ................................ 12
Poblense .................................. 12
Ibiza ................... ...................... 12
Torrejón ...............................  12
Alcalá ....................................... 12
San Fernando .......................... 12
Alcoyano .................................. 12
Fuengirola ............................... 12 

En esta foto retrospectiva el Talavera también venció fuera de 
casa; Alcalá y Badajoz, dos buenos desplazamientos

no olvidar (mejor un medio parti
do)., con ocasiones de gol en la pri
mera parte de Carracedo, Genére
lo, Oltra, y la más clara en remate 
de cabeza de Herrera, que se mar
chó fuera por poco. Eso por parte 
del Badajoz. Que los talaveranos 
también pudieron marcar por me

Resultados y clasificaciones
PRIMERA ORDINARIA 

Grupo I
San Antolín, 1; Fuensalida, 1.
Boetticher N., 5; Ciudad Ange

les, 2.
Roma, 0; Legamar, 3.
Fortuna, 1; At. Valdemoro, 3.
Arenas, 4; Asland, 3.
At. Candeleda, 3; Aviación, 1.
Moscardó, 0; Trival, 1.
Navalcarnero-San Prudencio 

(suspendido; los árbitros se niegan 
a pitr al San Prudencio).

Orcasitas, 1; At. Carabanchel, 2.
J. G. E. P. F. C. P.

8 4 0 12 2 20 + 8
8 2 2 16 6 184 6
8 1 3 19 12 17 + 5
5 5 2 12 9 15 + 3
7 0 5 11 7 14 + 2
5 4 3 17 12 14 + 2
4 5 3 15 7 13 + 1
4 5 2 15 11 13 + 1
6 1 5 16 14 13 + 1
4 4 4 11 10 12
4 3 5 13 11 11-1
4 3 5 13 13 11—1
4 3 5 15 16 11-1
5 0 6 17 12 10
4 1 7 ’ 9 15 9—3
4 1 7 8 21 9—3
2 4 6 11 17 8-4
2 4 6 11 18 8—4
3 1 8 9 19 7—5
2 1 9 7 25 5—7

diación de Pérez González a los 
tres minutos. En la segunda mitad, 
las dos ocasiones ya comentadas, 
una por cada equipo. Y después, 
niebla, mucha niebla. En el campo, 
en la cabeza de los jugadores pa
censes y en el árbitro, que debió 
suspender un partido y no lo hizo.

Grupo IV

Ocaña, 0; Criptanense, 1.
Pedro Muñoz, 1; Mora, 0.
Sonseca, 1; La Solana, 1.
Yepes, 1; Bolañego, 0.
At. Daimiel, 3; At. Teresiano, 0.
At. Tomelloso, 3; Almodóvar, 2.
Calatrava, 3; Villacañas, 1.
Las Pedroñeras, 1; Socuéllamos, 

2.
Mota del Cuervo, 3; Santa Bár

bara, 0.

J. G. E. P.K C. P.

Almodovar .... . 9 7 0»2 15 7 14
M. del Cuervo . 9.7 0 2 20 10 14
Mora ............. .10 6 2 2 21 13 14
At. Tomelloso,. . 9 6 1 2 19 10 13
Sta. Bárbara ... .10 6 1 3 20 15 13
L. Pedroñeras . . 9 5 1 3 17 6 11
La Solana ..... . 8 4 3 1 14 11 11
Socuéllamos .... . 8 3 4 1 13 9 10
Daimiel .......... .10 5 0 5 13 11 10
Sonseca .......... .10 3 4 3 12 14 10
At. Teresiano . .10 3 3 4 1419 9
Yepes ............ .. 9 3 2 4 1219 8
Villacañas ...... ..10 2 4 4 7.13 8
Criptanense ... ..10 3 1 6 1212 7
Calatrava...... ..10 3 1 6 14 24 7
Pedro Muñoz ..10 3 0 7 11 18 6
Bolañego .........10 1 1 8 7 18 3
Ocaña ............. 9 0 2 7 7 19 2

Carlos 
Martínez, 
¿vidente?

Carlos Martínez acertó de lleno

El Talavera C. F. ha conseguido, 
por fin, su primera victoria en 
campo ajeno en lo que va de tem
porada. Ha habido que esperar 1% 
jornadas para verlo: la primera vic
toria del Talavera a domicilio en su 
recién estrenada Segunda División. 
Javi, un joven futbolista de Alber
che, y Martínez, veterano jugador' 
madrileño, fueron los autores de 
los tantos con que el Talavera rati
ficó en el marcador su mejor juego 
ante el Badajoz, precisamente uno 
de los «gallitos» del grupo, al que el 
Talavera tomó la medida y aguó la 
fiesta, endosándole su primera de
rrota en casa y haciéndole encajar 
precisamente los dos primeros tan
tos que su cancerbero recibía en el 
campo del Vivero, en el que el Ta
lavera ya tuvo ocasión hace años, 
precisamente el último encuentro 
disputado entre ambos equipos an
tes del domingo pasado, de dejar 
apeado al cuadro pacense de la Co
pa del Generalísimo, contra todo 
pronóstico.

Contra todo pronóstico, también 
en esta ocasión, el cuadro blan
quiazul quedó boquiabierta a la 
afición del Badajoz y se alzó con el 
triunfo. Contra todo pronóstico ex
cepto el del «míster» blanquiazul, 
Carlos Martínez, que con plena 
confianza en sus hombres confesa

.. ba el sábado a YA de Toledo que 
esperaba un resultado positivo, 
que su único pensamiento era 
traerse los dos puntos de la capital 
extremeña, y que, aventurando y 
afinando hasta el límite, su pronós
tico claro era un resultado de 0-2 a
favor del Talavera. Y acertó plena
mente Carlos Martínez, vaya si 
acertó. Los dos puntos para la casa 
blanquiazul, el mejor juego talave
rano y el resultado, exacto y calca
do del que Carlos aventuraba en 
estas mismas páginas el domingo. 
Y es qqe Carlos Martínez, al que se 
culpa con cierta razón —como 
«míster» que es— de las derrotas, 
también ha de ser felicitado ahora 
cuando el triunfo le ha sonreído al 
equipo. - Carlos conocía perfecta-1 
mente al Badajoz, sabe la capaci
dad de los jugadores del Talavera y 
ello le llevó a aventurar el pronós
tico, que luego resultó ser plena
mente acertado.

Así, pues, enhorabuena a Carlos 
Martínez; enhorabuena por dos 
motivos: por el triunfo del equipo y 
por su acierto rotundo pomo «vi
dente». Y lo que es más importan
te, enhorabuena al equipo, que ha 
conseguido un victoria «histórica» 
—la primera a domicilio en Segun
da B— que puede y debe ser el 
revulsivo para que ya desde el do
mingo próximo, sin más-espera, el 
equipo salga con la tranquilidad 
suficiente al césped de El Prado 
como para brindar un buen espec- ■ 
táculo, ganar sin apuros y reencon
trarse con su afición. Enhorabuena 
y que el triunfo del Talavera en 
Badajoz sirva para lo dicho y para 
endulzar ese amargo sabor de boca 
que en la afición han dejado los 
sucesos acaecidos esta semana en 
tomo al filial blanquiazul, el San 
Prudencio. A pesar, de la niebla, 
Carlos Martínez lo vio claro: 0-2 
fue su ..pronóstico y acertó plena
mente. ¡Enhorabuena!

Pedro ROSA00
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jugó mucho mejor el Mora, 
pero venció el Pedro Muñoz

Domingo, cuatro de la tarde, con buena entrada y temperatura 
primaveral en la población de Pedro Muñoz, de la vecina provincia de 
Ciudad Real, se celebró el décimo encuentro de Liga de Primera 
Categoría Regional Ordinaria, Grupo IV. El Mora viajaba cargado de 
ilusiones por hacer un buen partido y traerse algún punto, pero las 
ilusiones se han quedado mermadas al 50 por 100. El resultado final ha 
sido: Pedro Muñoz, 1; Mora C. F., 0.

MORA C. F.: Maeso, Juan, Soto, Juan Francisco, Luis Jesús, Chico, 
Goro, Arroyo, Tequila, César, Paquito.

PEDRO MUÑOZ: Miguel Angel, Manzanares, Juan, Miguel Angel, 
Souto, Arturo, Alonso, Queipo, Santos, Ruiz, Emilio.

ARBITRO: Fernández Rodríguez, ayudado en las bandas por Sobi- 
subo.

Al comienzo de esta crónica ha
go constar que las ilusiones con 
que viajaba el Mora se habían 
cumplido al 50 por 100. Ello se de
be a que el 50 por 100 positivo se 
debió al fenomenal partido realiza
do por los manchegos de Ramírez; 
sin dudarlo, quizá sea el mejor par
tido de los diez que llevan jugados; 
el 50 por 100 negativo ha sido la no 
obtención de algún punto que au
mentar a los que figuran en su ha
ber. El equipo de Pedro Muñoz no 
es gran cosa, a pesar de que 
últimamente parece ser que ha in
corporado jugadores nuevos proce
dentes del Madrid. El Pedro Mu
ñoz actuó con mucha dureza, lo 
Íue originó la lesión del moracho 

'equila.
El gol llegó en el minuto doce de 

la primera parte; fallo de la defen
sa del Mora, y al resbalar sobre la 
arena del guardameta Maeso origi
nó que Alonso llevara el balón a la 
red. El Pedro Muñoz se cerró en su 
feudo y no hubo forma de que el 
Mora llegara a la red, a pesar del 
dominio prácticamente total del 
encuentro y el gran número de dis
paros a puerta que rechazaron los 
postes o los jugadores. No cabe la 
menor duda que también ha influi
do el que hoy la combinación Te-

Los errores 
de Tante, decisivos

Perdió 3-0 
el Santa Bárbara 
en Mota del Cuervo

En Mota del Cuervo el Santa 
Bárbara volvió a salir derrotado en 
un partido correcto y deportivo.

Resultado: Mota del Cuervo, 3; 
Santa Bárbara, 0.

Por el Santa Bárbara formaron 
Tante (0), Vicente (2), Arturo (2), 
César (1), Parra (1), Valentín (3), 
Miguel Angel (3), Miranda (2), 
Briones (2), Canorea (1) y Ceju (1). 
En el minuto 30 del primer tiempo, 
Guti (2) salió por Canorea, y en el 
minuto 80, Servilio (—) sustituyó a 
Miranda.

Se jugó el partido con gran 
igualdad, con un Mota del Cuervo 
muy fuerte en todas las líneas. Do
minó más en la primera parte, a 
consecuencia de lo cual llegaron los 
goles, también facilitados por la 
aciaga tarde del guardameta Tan- 
te, que ya en el minuto tres encaja
ba el primer gol. El portero toleda
no pidió la pelota a Parra, que se la 
cede, dando en la rodilla del porte
ro y dejándola a merced de un de
lantero local, que marca.

El segundo gol vino como conse
cuencia de una falta de Arturo, a 
los veinticinco minutos de juego. 
Lanzada la misma, Tante sale mal 
y deja la portería vacía, facilitando 
el segundo gol conquense.

El tercer tanto, que llegó cuando 
el Santa Bárbara jugaba con más 
ímpetu, fue debido a otro error del 
guardameta toledano, al que se le 
escapó un balón. No tuvo suerte.

Destacaron por el Santa Bárba
ra Valentín y Miguel Angel, aun
que todo el equipo se mostró bas
tante bien. El resultado se debe a 
la poderosa formación que se tenía 
enfrente, que no dejó marcar a las 
puntas toledanas, y, sobre todo, a 
la desafortunada actuación de 
Tante.

El entrenador del Santa Bárba
ra, Gargolla, reconocía esta mala 
actuación, «aunque los porteros 
son personas y a veces no les salen 
bien las cosas. De todas maneras, 
hemos jugado el mejor partido de 
la temporada y lo mejor ha sido la 
línea media». Lo primero que hizo 
el «míster» toledano fue felicitar a 
sus jugadores, a pesar de la abulta
da derrota.

quila-Jiménez no haya podido ser 
puesta en práctica, ya que, como 
nuestros amigos lectores saben, Ji
ménez cumplía la sanción de un 
partido, y Tequila, tras su lesión, 
sufrida en el minuto treinta y cinco 
de la primera parte, no pudo saltar 
al terreno de juego la segunda.

El árbitro fue muy bueno, por lo 
que felicitamos al señor Fernandez 
Rodríguez y sus ayudas en las ban
das. A su llegada a Mora, el juga
dor Tequila ha sido examinado, y 
parece ser que no existe fractura. 
La afición de Pedro Muñoz ha re
conocido que el Mora ha sido hasta 
ahora el mejor equipo que ha pisa
do su campo en la presente tempo
rada. En síntesis, el Mora, tras su 
magnífico juego y el dominio total, 
debió alzarse con el triunfo, pero 
una vez más reconozcamos que el 
fútbol es así.

Angel LUMBRERAS 
DE GRACIA

1-0: El Yepes jugó más 
que el Bolañego

El partido comenzó a las cuatro con una toma de contacto por 
ambos equipos. Con el transcurso.de los minutos, Yepes se iba crecien
do y dominando la situación. Con todo esto el Yfepes dominó la 
situación. Como fruto de su acoso incesante se produjo un penalty en 
el transcurso de los primeros treinta y cinco minutos, que lanzó Angel, 
marcando.

El Yepes se afianzó y se adueñó de la situación. El segundo tiempo 
transcurre con la misma tónica, el Yepes dominaba y el balón" no 
deseaba entrar en la red, y el resultado permanecía inalterable. En 
este tiempo se produjo la expulsión del número cinco del Bolañego por 
doble amonestación. El partido ha sido muy duro, en el que no había 
quien aguantara esas entradas tan peligrosas; el Yepes, muy joven, 
hizo un gran partido, pero los contrarios entraban tan duro que no 
hubo forma de hacerlo vistoso.

Aunque pudo vencer al San Antolín

Valioso empate fuensalidano 
en La Mina (1-

Campo de La Mina de Caraban- 
chel.

Resultado: San Antolín, 1; Fuen
salida, 1.

C. D. San Antolín: Angel, David, 
Oporto, José Luis, Raúl, Gerardo, 
Beba, Paco, Juanma, Nico (Rojos) 
y Morán (Requena).

C. D. Fuensalida: Cortijo, Maya, 
Bartolo, Juanjo, Ortega, José Luis, 
Del Pino, Toñín, Miguel (Pepe), 
Eduardo y Serrano.

Arbitro: Montánez Petit. Auxi
liares:. Cortés Sánchez y García 
González. Bien en líneas generales, 
aunque tuvo dos lunares: el prime
ro, ignorar un penalti a Miguel, 
que se lesionó en esta jugada. El 
segundo, la anulación de un gol 
fuensalidano por supuesto fuera de 
juego, para mí, gol claro. Mostró 
tarjetas amarillas a Del Pino, Beba 
y Juanma.

Nada más hacer el saque, el 
Fuensalida se lanza al ataque, do-« 
minando la situación y creando 
ocasiones de peligro. El San Anto
lín contraataca, pero sin demasia
do peligro, hasta que un tiro a bo- 
cajarro hace trabajar a Cortijo. El 
San Antolín es un equipo que lu
cha mucho y se mueve bien, no 
dando por perdido un balón. Pero 
el Fuensalida tiene más calidad, 
más técnica: con un juego ligado, 
domina el centro del campo, lo que • 
se advierte pronto en la cuenta de 
saques de esquina, forzados por el 
San Antolín.

Sin embargo, falta remate y 
puntería. La más clara ocasión pa
ra el Fuensalida se produce en el 
minuto veinticinco, con un remate 
de cabeza de José Luis, que con el

Ante el Criptanense

Otros dos negativos 
para el Ocaña

La tarde se presentaba ideal para la práctica del fútbol y para que 
los aficionados acudieran a presenciar a su maltrecho equipo; desgra
ciadamente para el Ocaña C. F., no hubo ni buen fútbol ni aficionados
en gran numero.

El partido contra el Criptanense 
tenía un interés especial para los 
aficionados, pues es Santiago Yun
ta, su entrenador, natural y resi
dente en Ocaña, y el jugador Here
dia también fue jugador del equipo 
local. Las alineaciones fueron por 
el Ocaña: Vicente, Pablo, Palomi
no, Juan Carlos, Goro, Luis, Ra
món, Francisco (que fue sustituido 
por Juan Angel), Justo, Rosado 
(que fue sustituido por Fede) y Al
fonso.

El Criptanense: Sopeña, Oliva, 
Villa, Borja, Morino, Miguel, Se- 
nén, Muñoz, Del Hoyo, Heredia y 
Pato (que fue sustituiodo por Bar- 
li).

El árbitro fue el señor Martín 
Yunta, que podemos calificar su la
bor como muy buena.

Empezó el partido a la hora pre
vista por la Federación, con la ilu
sión por ambos equipos de ver au
mentado su marcador lo antes po
sible, pero se venía venir desde los 
primeros cinco minutos que los 
guarismos no se moverían con faci
lidad.

El Ocaña presionaba hasta el 
centro del campo, llegando fácil
mente hasta el área grande, pero 
siendo incapaces sus delanteros de

1)
portero batido estrella su tiro en el 
larguero. Antes de esta clara oca
sión contabilizamos fallos de 
Eduardo, Toñín, Serrano y alguno 
más. Si los fuensalidanos hubieran j 
tirado más a puerta en este período 
podrían haber sacado fruto en el 
marcador, pero su dominio fue in
fructuoso.

El segundo tiempo, todavía con 
el empate inicial como resultado, el 
Fuensalida sale más decidido al 
ataque, que sigue resultando esté
ril, ya que el hombre de mejor tiro 
del Fuensalida, Enrique, había te
nido que salir, lesionado.

Sin embargo, en el minuto se
senta y ocho llega el 0-1 con el 
lanzamiento de una falta sobre el 
portal del San Antolín. La bota Jo
sé Luis, y Ortega, que ha subido a 
rematar, marca un gol imparable, 
con mucha fuerza y con la cabeza.

Con el marcador en contra, el 
San Antolín se lanza al ataque, pe
ro la defensa- fuensalidana se 
muestra muy segura. Entonces, el. 
Fuensalida juega al contraataque, 
que resulta ser un arma peligrosa. 
El gol del empate vino en el minu
to ochenta y cinco al sacarse una 
falta sobre el'área del Fuensalida, 
rechazada por la defensa fuensali
dana y recogida por Juanma, que 
marca.’

Total, empate en un partido en
tretenido en el que el Fuensalida 
pudo ganar, pero que se ha tenido 
que conformar con un positivo 
más, que le viene muy bien para el 
futuro.

Mariano RODRIGUEZ 

terminar las jugadas felizmente. Al 
Ocaña le (altaba conjunción y, so
bre todo, entrenamiento; le falta 
una «cabeza que les sepa dirigir», 
siempre sin que la otra «cabeza le 
diga a la anterior que no le parece 
bien», y que en cualquier momento 
difícil sepa resolver sin consultar. 
No comprendo el individualismo 
de Ramón, bien aprovechado en 
otros partidos, pero que no siem
pre se tiene suerte; el cambio de 
Rosado, que es un chico joven con 
fuerza, aunque ayer no tuviera 
suerte, por el de Juan Angel, que es 
un defensa, y menos en el minuto 
treinta y nueve del segundo tiem
po, cuando el partido iba empata
do. El segundo tiempo tuvo los 
mismos quites que el primero: el 
Ocaña dominando, pero sin peli
gro, y el Criptanense haciendo sus 
esporádicos contraataques, hasta 
que en el minuto treinta y nueve, y 
en una de estas salidas, el jugador 
Muñoz, tras un fallo dé Juan An
gel, recién incorporado, consigue 
adelantar a su equipo, ante la de
sesperación del equipo y aficiona
dos locales. El Ocaña lo intentó to
do en los minutos finales con la 
entrada de Fede, pero el señor co
legiado dio por terminado el parti
do con el resultado de cero a uno a 
favor del Criptanense.

Resumiendo, partido aburrido, 
que terminó con una nueva derrota 
del Ocaña, que pudo ser mayor si 
el portero, Vicente, no salva dos o 
tres balones que llevaban marcha
mo de gol. Para finalizar, decir aue 
tanto jugadores como aficionados 
del Ocaña felicitaron al entrenador 
y paisano del Criptanense por su 
victoria.

OLCADE

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE TOLEDO

ANUNCIO
La Excma. Diputación Provincial de Toledo, con domicilio en la 

plaza de la Merced, número 4, precisa:

UN JEFE DE PROCESO DE DATOS
SE REQUIERE: *
• Experiencia al menos de dos años en puesto similar.
• Experiencia en COBOL y BASIC.
• Experiencia en análisis de al menos dos años.
• Experiencia como jefe de explotación.
• Conocimiento de contabilidad mecanizada.
• Experiencia en base de datos.
• Servicio militar cumplido.
• Titulación superior.
• Retribución a convenir.
FUNCIONES:
• Controlar, supervisar y dirigir los trabajos de explotación.
• Análisis de las mejoras a introducir.
• Coordinación con los distintos departamentos de la Diputación.
SE OFRECE:
• Contrato laboral por seis meses (a prueba).
• Jornada de 42 horas semanales.
• Emolumentos, los convenidos.

UN PROGRAMADOR-OPERADOR
SE REQUIERE:
• Experiencia de al menos un año en COBOL.
• Experiencia de al menos dos años en operación.
• Conocimientos de bases de datos.
• Conocimientos de contabilidad mecanizada.
• Titulación a nivel medio (perito, etc.).
• Nivel de retribución 8.
FUNCIONES:
• Desarrollo de programas.

»• Actualizaciones.
• Explotación en general.
SE OFRECE:
• Contrato laboral.
• Jornada de 42 horas semanales.
• Emolumentos: ^ds correspondientes al nivel retributivo 8.

Los interesados deberán presentar un solicitud en el Registro 
General de la Corporación durante el plazo de diez días, a partir de 
la publicación de este anuncio en el. «Boletín Oficial de la Provincia», 
acompañada de un «curriculum vitae» con fotografía.

Las pruebas serán individuales.
Toledo, a 13 de noviembre de 1982 — El presidente, Jesús 

García-Cobacho.—El secretario general, P. D.j Vicente Doral Isla.

Por un gol discutido, 
derrotado el Asland 
en Gredos (4-3)

Partido raro el disputado en 
Arenas de San Pedro, en donde el 
Asland ha perdido el liderazgo. 
Siete goles se marcaron, de los cua- 
les^inco se consiguieron en la pri
mera mitad.

La alineación toledana fue la si
guiente: Miguel Angel, Plaza, Da
vid, Del Campo, Castro, Leo, An
gel, José, Andrés, Javi y Amador 
(Simón).

El Asland salió al ataque desde 
el primer momento, y rápidamen
te, en el minuto 10, consigue Angel 
el primer tanto, que auguraba un 
buen resultado. Sin embargo, en el 
minuto 14, a la salida de un córner, 
por alto, como todos los goles del 
Arenas, conseguían empatar los lo
cales.

Falló la defensa del Asland, que, 
teniendo una media de estatura 
bastante aceptable, no pudo con
trolar los balones por alto. El se
gundo tanto toledano, obra de Leo, 
se conseguía a los 17 minutos; pero 
de nuevo el empate se conseguiría 
poco después, en el minuto 23. En 
pleno juego ofensivo, el Asland no 
deja pasar dos minutos para mar
car el 2-3 con que terminó la pri
mera parte.

La segunda mantuvo la misma 
tónica, jugándose de poder a po
der, si bien el dominio era clara
mente del Asland. Sin embargo, los 
goles fueron del Arenas, y el últi
mo, por cierto, muy discutido, ya 
que algunos aseguran que el balón 
no entró por la puerta, sino por un 
agujero de la red. El árbitro, Gar
cía Pacheco, no quiso comprobarlo; 
el gol subió al marcador y queda
ban quince minutos de tinieblas, 
en los que el colegiado barrió para 
el equipo de casa.

El Asland va a presentar queja 
por alineación indebida del Are
nas. Cambero, jugador talaverano 
que ha jugado esta temporada en 
el Toledo, no puede jugar en un 
equipo de categoría inmediata
mente inferior, según la legislación 
vigente.

Por faltar un juez de línea, el 
partido comenzó con cuarenta y 
cinco minutos de retraso.

transcurso.de
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Lo intentó todo en los minutos finales

Otro empate en casa de un Toledo sin remate
La primera mitad fue de absoluto dominio del j 
Móstoles. Tras el gol de Prisci empujó más el 
Toledo. Castro y Pagés, expulsados por doble 

amonestación I
Campo Municipal de Toledo, tarde soleada y más ambiente en las 

gradas que en los últimos encuentros.
RESULTADO: C.D. Toledo, 1; C. D. Móstoles, 1.
C. D. TOLEDO: Fernando (2), Flores (1), Alfredo (1), Lozano (2), 

Manolo (2),Michel (1), Rafa (2), Pagés (1), Bermúdez (1), José Luis (2), 
Arroyo (1). En el minuto sesenta sale Flórez y entra Prisci.

C. D. MOSTOLES: Antonio (1), Blázquez (2), Valiente (2), Huelva (1), 
Herrero (2), D. Castro (1), César (3), Bustigorri (2), Moris (i), Castilla (2), 
Castro (1). Tras el descanso entra Tomás (2) por D. Castro. En el setenta 
y cinco, Molina (1), sustituye a César.

ARBITRO: Castillo Gaspar, que tuvo una buena actuación, ayudado 
por los jueces de línea señores Ezquerra y Herreros. La primera tarjeta 
del encuentro la vería Castro, que sería expulsado a los siete minutos 
del segundo tiempo por doble amonestación. Vio tarjeta también el 
jugador Huelva, y Pagés seguiría el mismo camino que Castro, después 
de serle mostrada la segunda cartulina.

GOLES: 0-1. Primer ataque del Móstoles, llevado por la izquierda 
desde la posición del lateral izquierdo. Valiente combina perfectamente 
con César, que marca un precioso gol. 1-1. Minuto setenta y dos, 
penetración de Prisci por la izquierda, que se cuela perfectamente por 
la escuadra izquierda de la meta de Antonio. No se lo creía.

Bermúdez lo intentó, pero no llegaban muchos balones como éste

La primera en la frente'
El domingo vimos al Toledo lu

char, desesperadamente, para re
cuperar el punto que se había cedi
do al Móstoles, pero la falta de 
remate; la ordenada defensa del 
Móstoles y la poca habilidad dé los 
toledanos para abrirla dejaron el 
marcador del Municipal con un 
emoate a uno que nos parece justo.

Él comienzo' del encuentro no 
pudo ser peor. Llegando a los seis 
minutos de juego, en el primer 
avance del equipo madrileño, pri
mero Valiente sacó la pelota de su 
área, y dando velocidad al juego se 
la cedió a César, que marcaba el 
bonito gol, único en esta primera 
mitad.

Esta jugada se volvió a repetir, 
aunque con menos suerte, en el mi
nuto 25, en pleno señoría madrile
ño sobre lo que se cocía en el cam
po. Los toledanos se pusieron ner

viosos con el gol encajado y no lo
graban penetrar ni por el forro en 
el área contraria, muy bien 
defendida. Los de Móstoles, muy 
tranquilos, con seguridad y control 
de la pelota, eran más peligrosos. 
Moris tuvo una buena ocasión, con 
un tiro que no consiguió su'objeti- 
vo.

Jugando al primer toque, los vi
sitantes hacían un juego rápido y 
efectivo, colocándose con pronti
tud alrededor del área del Toledo, 
disparando y penetrando hasta el 
fondo. El Toledo no era un equipo, 
estaba descompuesto y las únicas 
jugadas realmente dignas de men
ción se debían a individualidades, 
como la que protagonizó Rafa en el 
minuto 32. Berinúdez luchaba bas
tante en su puesto del centro del 
ataque, pero no le llegaban balo
nes. Sólo remató con buena direc
ción un córner lanzado por Rafa, 
que fue atajado por el portero An
tonio.

Con esta desigualdad en el mar
cador y con la absoluta distancia 
entre el juego realizado por uno y 
otro conjunto, el tiempo transcurre 
felizmente para los visitantes, que 
pueden aumentar la diferencia en 
una preciosa jugada entre Bustigo
rri y César, terminada con un tira- 
zo impresionante del primero y un 
rechace a córner de Fernando.

La primera parte no dio mucho 
más de sí; tan poco, que no tene
mos anotadas más intervenciones 
toledanas que no fueran la de des
pejes. Por el ataque, el primer tiro 
de Arroyo llegó en el minuto 40, 
flojito, sin el más mínimo peligro.

Al comenzar los cuarenta y cinco 
minutos que restaban, el Móstoles 
hace su primer cambio y todo pare
ce que para confirmar su dominio, 
porque en el minuto 48 Castro 
mandaría a las nubes un balón en 
buenas condiciones, conseguido 
tras un fallo defensivo que pudo 
costar un disgusto. Sin embargo, 
trastocó los planes del entrenador 
visitante el que en el minuto 52 
fuera amonestado este mismo juga
dor por segunda vez, yendo a la 

ducha antes de lo previsible; una 
dura entrada de Flores tuvo la cul
pa.

Flores, que jugaba su primer en
cuentro liguero, tuvo una actua
ción regularcilla. Se nota la ausen
cia, forzosa, de Espinosa, y el joven 
jugador dejó su puesto a Prisci, 
cuando Lorenzo, el «mister» toleda
no, decidió apostar más fuerte y 
arriesgar más, sacando a otro de
lantero, el que más facilidad tiene 
para el disparo, necesidad acucian
te en esos momentos.

Se notó, porque Prisci, máximo 
goleador del equipo, conseguía dar 
mayor velocidad a la izquierda del 
ataque toledano y marcó un gol bo
nito, desde una posición muy esco
rada, sorprendiendo enormemente 
al portero del Móstoles, que pensa
ba que no entraba. Se equivocó el 
meta, entró el balón y se animó el 
Toledo. Aquí ya se empezaron a 
ver cosas: a ver la lucha de la que 
hablábamos al principio. La supe
rioridad numérica -del Toledo, las 
ganas, acrecentadas por el gol de 
Prisci, y el campo propio (el públi
co despertó también) hicieron que 

el panorama cambiara como de la 
noche al día.

José Luis consigue conectar dis
paros de peligro, al igual que Rafa 
y Arroyo, que, por fin, empieza a 
dejarse ver en el campo. En el mi
nuto setenta y tres se produce la 
mejor jugada del Toledo, en la que 
participan Rafa, Prisci, José Luis, 
Lozano y Arroyo, que la finaliza 
con un disparo, esta vez sí que lle
vaba veneno. La presión es cons
tante y progresiva, pero la pelota 
no entra: al fin y a la postre se deja 
ver la poca punta de remate del 
Club Deportivo Toledo. Arroyo 
tiene una ocasión magnífica, a cin-, 
co minutos del final, pero tarda en 
tirar: yo no sé en qué estaría pen
sando. Un centro-chut de este ju
gador crea también peligro; pero 
Lozano y Bermúdez se estorban 
entre sí y ni uno ni otro aprove
chan la oportunidad. Así, durante 
todos los minutos finales, transcu
rrió el partido, que demostró la 
que tiene el Toledo: ganas, sólo ga
nas y empuje. El remate no existe 
y los nervios pueden con la cabeza.

Ricardo Ortega dominó 
con autoridad en sénior

Mañana fría y de niebla la que ha inaugurado la temporada de cross 
en Toledo, lo que no ha impedido que la presencia de espectadores fuera 
muy numerosa y que los participantes que llegaran a la meta fueran 
más de ochocientos. La organización, excelente, a cargo del Club Atle
tismo Toledo, y participaron no sólo atletas toledanos, sino la totalidad 
de los clubs madrileños, como son los Tajamar, Móstoles, Alcorcón, 
Felipe II-Ventilla, Canguro..., así como el Puente Romanillos, de Avila; 
el Daimiel y CUA, de Ciudad Real, y los leoneses de La Robla; todo un 
elenco de atletas que dieron brillantez a una prueba que ya tiene un 
prestigio bien ganado dentro del panorama nacional.

En una panorámica general, los 
atletas foráneos demostraron supe
rioridad sobre los toledanos; logra
ron nueve triunfos individuales por 
cuatro los toledanos, mientras que 
por equipos la igualdad fue la nota 
evidente, con cinco victorias tole
danas por seis foráneas. Donde 
más desigualdad se notó fue en la 
categoría femenina, donde no se lo
gró ninguna victoria individual y 
sólo una por equipos, la de las ju- 
niors del CAT, lo que da idea de la 
panorámica provincial en esta tem
porada.

Bien es verdad que esta prueba 
es la primera de la temporada, 
mientras que en otras temporadas 
ya habían actuado antes, lo que les 
haya motivado el que todavía no 
estén en ambiente, a lo que hay 
que añadir que las ausencias den
tro del panorama provincial fueron 
importantes, como son los casos de 
Sánchez-Mayoral, López-Rey, So
ledad Martín, Rosario Purifica
ción, Juan Pedro Sánchez, etc., que 
el año pasado estaban siempre en 
los primeros lugares.

En alevines, el potencial 
repartido

En la categoría femenina, la su
perioridad foránea 'fue total, ya 
que sólo se colocaron tres atletas 
toledanas entre las tres primeras, 
siendo la primera de las colocadas 
la moracha del Almazara María del 
Carmen Navarro, y en un quinto 
lugar. En la masculina, la superio
ridad fue toledana, con cuatro atle

tas entre los cinco primeros, y el 
triunfo individual del fuensalidano 
Carlos Muñoz, que ya el año pasa
do demostró sus buenas cualida
des, seguido de un Francisco Javier 
García Calvo que si el año pasado 
no pasó de medianía, en esta oca
sión logró un excelente segundo 
puesto que parece presagiarle una 
excelente temporada. A destacar la 
buena posición (quinto) del debu
tante Félix Sánchez, atleta de Los 
Yébenes.

- Bajos en infantiles e igualdad en 
cadetes

En infantiles femeninas, como 
fue la tónica dentro de las féminas, 
la superioridad foránea fue total, 
ya que sólo Manuela Pérez pudo 
colocarse (fue segunda) entre las 
seis primeras clasificadas, si bien 
es verdad que entre las diez prime
ras clasificadas entraron cuatro 
atletas. La superioridad de la al- 
corconera María Luisa Madera fue 
evidente, pese a la salida fulguran
te de Manuela Pérez. En masculi
nos, también se produjo victoria 
foránea del cangurista Víctor Ma
nuel Pérez, siendo el primer tole
dano Alfonso Martín, en cuarto lu
gar, presagiando sus posibilidades 
a nivel provincial.

En cadetes hubo igualdad. En la 
categoría femenina la superioridad 
madrileña era total, con triunfo de 
la alcorconera María Rosa López, 
que cuenta sus actuaciones por vic
torias. A nivel provincial se deja
ron notar las ausencias de Rosario 
Purificación y Pilar Sánchez Félix,

mostrándose Soledad Benito más 
baja de lo normal en ella. En la 
masculina, pese a producirse la au
sencia de Sánchez-Mayoral, los to
ledanos se impusieron en toda la 
línea, copando los cuatro primeros 
puestos de la clasificación y regis
trándose un triunfo individual de 
Javier Núñez, impresionante de 
forma, que corroboró sus posibili
dades cara a empresas mayores. En 
esta categoría puede que sea donde 
la provincia demostró mayor po
tencial.

En juveniles, inferioridad 
manifiesta

En juveniles, en categoría feme
nina, las madrileñas se impusieron 
en toda la línea, y sólo Gemma Gó
mez (segunda) y Estrella Gutiérrez 
(quinta) se colocaron entre las cin
co primeras. Muy baja Blanca Gar
cía y en su nivel Merche Cano. La 
alcorconera Montserrat Gil no tu
vo rivales, y eso que es nueva en la 
categoría. Sólo esperar que la 
presencia de Soledad Martín dé 
mayor consistencia a un equipo 
provincial que parece no alcanzará 
niveles del pasado año. En la cate
goría masculina se registró una ex
hibición del leonés José García, 
que separó 26 segundos al tajama- 
rista Juan Carlos García, y que 
desde el primer momento se mar
chó solo. A nivel provincial, desta
car la actuación de Francisco Ja
vier de la Cruz, que fue tercero y 
que puede reportar un buen equi
po provincial si los ausentes Ló- 
pez-Rey y Juan Pedro Sánchez son 
de la partida.
En juniors y seniors, los 
toledanos, brillantes

En la prueba juniors-seniors fe
menina, victoria de Emma Martín, 
que el año pasado lo hizo en juveni
les, y sólo Sagrario del Valle, a ni
vel provincial, dio muetras de la 
garra suficiente para estar en el

Ricardo Ortega
podio (fue tercera). En juniors 
masculinos la superioridad toleda
na fue total y hace presagiar un 
buen papel de estos atletas cara a 
campeonatos nacionales. Sánchez 
Carbonell, pese a ser nuevo en la 
categoría, hizo una carrera muy in
teligente, siempre bien colocado y 
esperando el momento preciso, y 
cuando quisó, beneficiado por la 
caída de Silván, 'se marchó con au
toridad y suficiencia. Una exhibi
ción de clase, facultades y sapien
cia.

• La carrera de seniors registró el 
triunfo de Ricardo Ortega. Un Or
tega que demostró estar en exce
lentes condiciones y que no deió 
opción a Sastre, sólo le pudo 
aguantar en las primeras vueltas, 
para poder hacerse con el triunfo, 
repitiendo lo ocurrido en el pasado 
año. Un excelente presagio para las 
posibilidades del equipo de Asland 
cara al Campeonato ae España de 
Clubs de Campo a Través, máxime 
si se confirma el pase de Layos al 
equipo Sagreño.

Resultados técnicos
ALEVINES

Masculinos: 1, Carlos Muñoz

(CAT); 2, Javier García-Calvo (Jo
ma-Evang.); 3, Daniel Martín 
(Móstoles). Equipos: 1, CAT.

Femeninos: 1, Sonia Hernández > 
(Móstoles); 2, María del Carmen;' 
Sánchez (Daimiel); 3, Sonia Escu- , 
dero (Alcorcón). Equipos: 1, Mósto
les.

INFANTILES
Femeninos: 1, María Luisa Ma

dera (Alcorcón); 2, Manuela Pérez 
(Joma-Evang.); 3, Aránzazu García? 
(Móstoles). Equipos: 1, Alcorcón.

Masculinos: 1, Víctor M. Pérez 
(Canguro); 2, Luis González (Mós
toles); 3, José A. Llanos (Tajamar). 
Equipos: 1, CAT-Jucundiano.

CADETES
Femeninos: 1, María Rosa López 

(Alcorcón); 2, Rosa Rodríguez (Fe
lipe II); 3, María José Arnaiz (Al
corcón). Equipos: 1, Alcorcón.

Masculinos: 1, Javier Núñez (Al
mazara); 2, José L. Torres (CAT); 
3. Raimundo Vidales (CAT). Equi
pos: 1, CAT-Jucundiano.

JUVENILES
Femeninos: 1, Montse Gil (Al

corcón); 2, Gema Gómez (CAT); 3, 
Reyes Utrero (Móstoles). Equipos: 
1, Móstoles.

Masculinos: 1, García (La Ro
bla); 2, García Olmo (Tajamar); 3, 
De la Cruz (CAT). Equipos: 1, Ta
jamar.

JUNIOR
Masculino: 1, Sánchez Carbo

nell; 2, Carlos García (Tajamar); 3, 
Silván (CAT). Equipos: CAT-Ju
cundiano.

Femeninos (junior-senior): 1, E. 
Martín; 2, Isabel Pinilla (P. Roma
nillos); 3, Charo del Valle (CAT). 
Equipos: CAT-Jucundiano.

VETERANOS
Masculinos: 1, Fernández 

(CUA); 2, Lozano (CUA); 3, Ruano 
(CAT).

Femeninos: 1, Fuentes (Mósto
les); 2, Fernández (Alcorcón); 3, 
Rodríguez (Felipe II).

SENIOR
1, Ricardo Ortega (Asland); 2, 

Sastre (Asland); 3, Miguel Angel 
Blas (Tajamar); 4, Lobato (CAT). 
Equipos Móstoles.;
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por acuerdo de la comisión de gobierno

Los funcionarios de la Diputación 
tendrán que «fichar»
El horario de los funcionarios será de ocho de la mañana a tres de la tarde, 

y posiblemente entre en vigor a partir del 1 de diciembre

Por un desfase en las transferencias a la autonomía

La comisión de gobierno de la Diputación Provincial ha fijado, en su 
última reunión, los horarios que regirán —posiblemente a partir del 1 
de diciembre— para los funcionarios de los diferentes puntos de traba
jo de esta entidad. Para controlar estos nuevos horarios es factible que 
se instalen relojes en los que los funcionarios tendrán que «fichar» a la 
hora de entrar y salir de trabajar. Este tema ha sido el más importante 
de los abordados en la mencionada comisión de gobierno.

Para los funcionarios de la Di
putación, el horario será el com
prendido entre las ocho de la ma
ñana y las tres de la tarde. Por su 
parte, los médicos del Hospital 
Provincial tendrán un horario 
comprendido entre las ocho de la 
mañana y las doce y media de la 

, mañana; para los ATS se han esta
blecido tres turnos de trabajo: uno 
de ocho a tres, otro de tres a diez 
de la noche y el último de diez de 
la noche a ocho de la mañana. En 
el Hospital Psiquiátrico, el horario 
de trabajo para los médicos será de 
siete horas, y se ha indicado a títu
lo orientativo que puede ser el 
comprendido entre las ocho y las 
tres de la tarde. Finalmente, el ho
rario para el personal de la Mater
nidad y del Hogar Infantil será el 
mismo que el de la Diputación, 
aunque aún no se ha fijado el del 
personal médico, que deberá tener 
una presencia física en el centro 
comprendida entre las ocho y las 
doce y media, aunque aún no se ha 
concretado el horario.

Junto al nuevo horario laboral, 
la comisión de gobierno ha estudia
do las diferentes sanciones que se 
podrán aplicar tanto por las ausen
cias injustificadas a trabajar, así 
como por los diferentes abandonos 
de los puestos de trabajo durante 
la jornada laboral. Este tema va a 
ser sin duda polémico para los fun
cionarios de la Diputación, debido 
en parte a la ligereza con que hasta 
ahora se tomaba, en algunos casos, 
la jornada laboral por empleados 
de la Diputación. La entrada en

Cuando se va por la mitad de las elecciones

CC. OO. supera en delegados 
a UGT en los últimos datos
computados

La Comisión Provincial del Insti
tuto de Mediación, Arbitraje y Con
ciliación ha computado los datos re
ferentes a las elecciones sindicales 
realizadas entre el día 1 de enero y 
el 18 de noviembre, inclusive, de 
1982. De momento se han celebrado 
elecciones en 207 empresas, debien
do realizarse antes de final de año 
en otro número igual.

Así, según los datos computados, 
en las 207 empresas donde se han 
celebrado dichas elecciones tienen' 
un total de 6.255 trabajadores, sien
do el número total jie representan
tes elegidos de 401. De ellos, Comi
siones Obreras ha conseguido 190 
delegados; Unión General de Traba
jadores, 177; CESITE-USO, nueve, 
y no afiliados, 25. A estos datos se 
deben añadir posteriormente los re
sultados de tres elecciones que han 

B día 6 de diciembre

B Ayuntamiento hará entrega a los colegios 
de textos y banderas constitucionales

El próximo día 6, con motivo del aniversario de la Constitución, el 
Ayuntamiento toledano entregará a los colegios banderas y textos consti
tucionales comentados a lo largo de un solemne acto que se celebrará en 
las casas consistoriales.

Según comentaba para nuestro diario el propio alcalde de la ciudad, 
Juan Ignacio de Mesa, paralelamente a este acto académico, que se 
realizará conjuntamente con los distintos colegios, y al que acudirán tanto 
profesores como alumnos, se está estudiando la posibilidad de que la 
Corporación municipal acuda a uno de estos centros escolares de forma 
simbólica a realizar personalmente la entrega.

Para cada uno de los centros se entregarán cinco textos comentados de 
la Constitución que, posteriormente, serán explicados por. los profesores. 
Muy posiblemente dicha jornada sería aprovechada en los distintos nive
les escolares para acercar nuestro texto constitucional a los alumnos.

vigor del nuevo horario, así como la 
de la ley de Incompatibilidades, 
que deberá hacerlo a principios de 
año, puede crear cierto malestar 
entre los funcionarios de la Dipu
tación e incidir sobre el ritmo de 
trabajo del centro. A este respecto 
tenemos que añadir que a primeros 
de diciembre los funcionarios co
menzarán a entregar una declara
ción de sus retribuciones a efectos 
de aplicar el contenido de las in
compatibilidades comprendidas en 
la mencionada ley.

Aparte del tema de los nuevos 
horarios, sin duda el más destaca
do de los abordados por la comi
sión de gobierno de la Diputación, 
también se acordaron, entre otras 
cosas, la adquisición de varias in
cubadoras para la Maternidad 
Provincial, así como de un laparos- 
copio, aparato destinado en el mis
mo centro para los niños prematu
ros. '

En el capítulo de peticiones se 
vieron unas cuarenta, de las comi
siones de educación, cultura, de
portes y turismo. Entre las peticio
nes denegadas destaca por su origi
nalidad la formulada por el grupo 
de coros y danzas de Dos Barrios, 
que solicitó de la Diputación un 
equipo de megafonía, así como un 
total de 23 trajes regionales entre 
los de hombres y mujeres. Por el 
contrario, sí se aprobo la convoca
toria de dos becas de estudio desti
nadas al archivo provincial. Por 
medio de las mismas se becará a 

sido impugnadas.
No obstante, y cuando apenas 

faltan treinta y siete días para que 
finalice el año y, por ende, para el 
término de las elecciones, en nuestra 
provincia sólo las han realizado 
aproximadamente la mitad, por lo 
que los datos antes apuntados, aun
que Son significativos, no son ni mu
cho menos definitivos y la cosa in
cluso puede variar sustancialmente.

Para hacemos una idea cabe se
ñalar que en 1980 se realizaron las 
mencionadas elecciones en más de 
400 empresas y a estas fechas el nú
mero de las efectuadas era también 
bastante mayor. De momento, las 
centrales sindicales siguen dedicán
dose casi en exclusiva al tema, alter
nándolo con alguna que otra disper
sa negociación del convenio colecti
vo. 

dos personas para que colaboren 
en las labores de ordenación del 
mencionado archivo. Estas perso
nas tendrán el carácter de becados 
y no estarán en ningún momento 
comprendidos dentro del régimen 
de los funcionarios.

En el capítulo de ayudas al de
porte, lo más destacado fue la deci
sión tomada de continuar con la 
explotación de la pista de atletis
mo, recientemente inaugurada. 
Frente a esta posibilidad se encon
traba la de cederla al Patronato 
Municipal de Deportes, pero a 
cambio la Diputación debería con
tinuar pagando una gran cantidad 
de dinero, por lo que se decidió la 
opción de que continuase siendo 
explotada por este organismo pro
vincial. Entre las ayudas se apro
baron dos para la organización de 
diferentes pruebas de cross, una al 
Club de Atletismo Toledo y otra al 
Evangelista.

Finalmente tenemos que señalar 
que la Diputación aprobó la conce
sión de 382 becas para estudios de 
hijos de empleados del centro. Las 
peticiones de las mismas se eleva
ban a la cantidad de 420.

Realizadas por el PSOE

El PCE denuncia ofertas 
tentadoras a sus militantes 
para cambiar de partido
El comité regional comunista ha celebrado una 
importante reunión en Toledo, dando prioridad a 

las próximas elecciones
El comité regional del PCE celebró en Toledo una maratoniana 

reanión de cerca de siete horas con nn denso orden del día. El 
secretario político-del comité, José Antonio García Rubio, expresa
ba a YA de Toledo sn pesimismo sobre un hipotético ofrecimiento 
del PSOE al PCE para que forme parte del qoevo gobierno autonó
mico, a la vez que denunciaba la postura de «algún compañero del 
PSOE que se ha dirigido a militantes del PCE ofreciendo ofertas 
«tentadoras» si aceptan pasarse a aquel partido».

El encuentro regional comu
nista comenzó sobre las cinco de 
la tarde del pasado lunes en To
ledo, finalizando pasadas las 
11,30 de la noche. En representa
ción de la provincia figuraba Sal
vador Junquera, secretario pro
vincial del PCE de Toledo. El 
Bleno comenzó abordando el pro

lema más grave del partido tras 
el fracaso electoral del pasado 28 
de octubre. Hablaron de la confe
rencia nacional del partido, pre
viste en Madrid para los días 17, 
18y 19 de diciembre. Hubo una
nimidad en la necesidad de pro
mover un amplio debate y el 
establecimiento de unos hilos de 
conexión entre las bases y los 
mandos del partido. Como medio 
para conseguir este comunicación 
se decidió que miembros del co
mité regional celebraran encuen
tros periódicos con las agrupacio
nes locales de Castilla-La Man
cha, así como la edición de un 
boletín informativo. Se decidió 
incorporar al comité regional los 
siguientes nombres: Rafael Ro
mero, para trabajar como coordi
nador de ayuntamientos, y dos 
miembros del secretariado: Fran
cisco Palero, para el movimiento 
obrero, y Asterio Leal, para la 
organización del partido en la re
gión.

Se vio, además, la necesidad 
de potenciar el frente agrario so
bre unas bases nuevas, estable
ciéndose un calendario de trabajo 
para los próximos meses, dando 
prioridad a la preparación dé las 
elecciones regionales y municipa
les, que según el comité regional 
del PCE deben celebrarse con

La revisión de precios y expedientes 
contra fraudes, 
paralizados desde el verano

Los grandes alimentarios son frecuentes. Las multas es un buen 
medio coercitivo para contrarrestarlas

Un desfase en la transferencia 
de competencias de la Jefatura de 
Comercio Interior a la Junta Auto
nómica está motivando una parali
zación en la revisión de precios y 
en la acción sancionadora que ve
nía ejerciendo aquel organismo, ba
jo la presidencia del gobernador ci
vil, contra aquellos comercios que 

juntamente.
Asimismo se habló de la elabo

ración del programa económico 
regional, realizado sobre las bases 
de 22 apartados, uno de los cua
les, recién incorporado, trata del 
trasvase Tajo-Segura. El borra
dor previo quieren tenerlo los co
munistas para finales de diciem
bre. El comité regional acordó la 
celebración de un congreso cons
tituyente del PCE de Castilla-La 
Mancha para después de las 
elecciones municipales. Hacia fe
brero habrá una asamblea regio
nal, órgano que aprobará el pro
grama económico regional con el 
que concurrirán a las elecciones 
al Parlamento de Castilla-La 
Mancha. Del mismo modo serán 
sometidas a aprobación las listas 
de las municipales.

Al preguntarle ál señor García 
Rubio si se habían producido fu
gas del PCE en la región hacia el 
PSOE, nos contesto que creía 
3ue no, aunque algunos destaca

os militantes comunistas habían 
recibido ofertas tentadoras para 
cambiar de siglas en favor del 
PSOE. Del mismo modo se mos
traba pesimista al no creer que el 
partido mayoritario les fuera a 
conceder la posibilidad de parti
cipar en el inmediato gobierno 
autonómico. «Mi opinión es que 
tanto el PCE como UCD y CDS 
deberían formar parte de un go
bierno institucional hasta la cele
bración de las elecciones regiona
les, pero no creo que el PSOE 
piense del mismo modo», se la
mentaba el interlocutor comunis
ta. ‘

cometían algún tipo de fraude en 
la venta de alimentos o elaboración 

- de los mismos.
Casto Nombela, jefe de Comer

cio Interior, hasta ahora depen
diente de la Administración Cen
tral, reconocía a este diario que la 
Junta Provincial de Precios, presi
dida por ley por el gobernador ci
vil, llevaba desde el verano sin 
reunirse, cuando hasta ese momen
to celebraba encuentros periódicos 
mensuales. Las razones de estas 
ausencias se explicaban, primero, 
por la dimisión del anterior gober
nador civil, Femando Montero, y 
el interregno que se produjo hasta 
la toma de posesión de Casto Gon
zález Páramo y su toma de tierra 
en los asuntos administrativos. Y, 
posteriormente, por la publicación 
en el «Boletín Oficial del Estado» 
sobre transferencias a la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha en el tema de revisión de pre
cios. El señor Nombela nos aseguró 
que se trataba de la solicituu de 
elevación de tarifas de aguas co
rrespondientes a varios municipios 
y la revisión de los precios del bi
llete en los autobuses de transpor
te urbano de Talavera de la Reina 
y también de esta localidad un ex
pediente de la residencia sanitaria.

Quizá algo más preocupante pu
diera parecer el desfase habido 
también en las transferencias de 
cometidos para sancionar a comer
ciantes fraudulentos. Nuestros lec
tores habrán observado que desde 
hace varios meses no publicamos la 
lista de comerciantes multados por 
supuesto fraude en los alimentos 
expedidos o en los elaborados. Esta 
ausencia se debe, igualmente, a 
qué la comisión sancionadora no se 
ha reunido desde el verano y en la 
Jefatura de Comercio Interior hay 
expedientes faltos de ser elevados 
a definitivos. En el «BOE» del 25 
de septiembre pasado se publicaba 
la transferencia de estas funciones 
sancionadoras a la Junta. Casto 
Nombela, con la prudencia que le 
caracteriza, no quiso contestemos 
sobre si esta falta de culminación 
de expedientes podría redundar en 
un aumento de fraudes contra el 
consumidor al no sentir los comer
ciantes el poder coercitivo de las 
sanciones. «Yo no tengo nada que 
decir al respecto; piense que yo 
mismo soy transferido», exponía el 
jefe de Comercio Interior. Lo cierto 
y verdad es que hay un buen nú
mero de expedientes sancionadores 
contra comerciantes a la espera de 
hacerlos efectivos.
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Después de un año de peregrinación burocrática del expediente

El consejero de Obras Públicas firma una multa 
de 25 millones por infracción urbanística
Lo que no se atrevió a hacer el consejero socialista lo realiza uno de UCD Se ha aceptado la solicitud 

hecha en su día por el Ayuntmiento de Toledo
El consejero de Obras Públicas, Agustín de Grandes, ha firmado por 

fin el expediente sancionador contra los monjes cistercienses de Toledo, 
por el que tendrán que abonar cerca de 25 millones al haber parcelado 
ilegalmente terrenos en la zona toledana de San Bernardo. El anuncio 
de la firma lo hizo el consejero de la junta autonómica en la reunión 
celebrada el lunes en Toledo por la comisión provincial de Urbanismo, 
después de cuatro meses de no ser convocada. La comisión estuvo 
dedicada fundamentalmente al examen de normas subsidiarias de dife
rentes localidades toledanas.

Aunque en el orden del día no 
figuraba el expediente sancionador 
contra los monjes cistercienses, sin 
embargo el anuncio de la firma se 
convirtió quizá en el tema más des
tacado de la comisión provincial de 
urbanismo. Agustín de Grandes 
expuso a los componentes de la 
reunión que aunque su mandato 
como consejero iba a ser muy bre
ve, sólo de un par de meses, sin 
embargo él no se arrugaba por los 
asuntos polémicos. Como prueba' 
citó la sanción definitiva a los cis
tercienses de Toledo de una multa 
de 24.790.000 pesetas. Aunque no 
especificó la fecha de la firma es 
muy probable que se hiciera Ja se
mana pasada. El susodicho expe
diente viene coleando desde el año 
pasado. YA de Toledo ha informa
do en numerosas ocasiones del de
sarrollo de esta historia que, sin 
lugar a dudas, supone una agresión 
contra el medio ambiente urbanís
tico en la zona toledana de San 
Bernardo, como así lo han dictami
nado las autoridades técnicas re
solviendo la sanción. Como recor
darán nuestros lectores, en no
viembre de 1981 el juez instructor 
nombrado por el Ayuntamiento de 
Toledo, Nazario Prados, solicitó 
una multa de 8.250.000 pesetas por 
movimientos de tierra sin autoriza

Por sis trabajos en el nuevo Observatorio

Fernando Aranda recibe 
la encomienda al Mérito Civil

El ministro de Transportes, Turismo y Comunicaciones, Luis Gámir, 
ha impuesto a Fernando Aranda Alonso, jefe del Observatorio Meteoroló
gico toledano, la encomienda al Mérito Civil, en reconocimiento de sus 
trabajos para la instalación y montaie del nuevo Observatorio.

La encomienda, que le fue concedida por Su Majestad el Rey, como 
recogimos en nuestro diario, el pasado mes de enero, viene a premiar 
asimismo el trabajo constante y esmerado que el señor Aranda ha dedica
do al Observatorio toledano durante veintisiete años.

Por otra parte, sólo señalar que Fernando Aranda es también colabora
dor asiduo de YA de Toledo, al que diariamente le facilita los datos 
meteorológicos.

Seguido de Ceuta, MeliUa 
y AUcarite

B mayor número de 
reclutas sorteados el 
domingo va a Madrid

Como anticipábamos en nuestro 
diario de ayer, han sido ya éxpues- 
tas al público las listas del sorteo 
de mozos pertenecientes al reem
plazo de 1982 y agregados al mis
mo, que se celebró el pasado do
mingo en la Caja de Reclutas 131, 
de Toledo. De los 3.180 sorteados, 
el mayor número va con destino al 
CIR número 1, de Madrid, seguido 
de Ceuta, Melilla, Alicante y Cáce- 
res.

Así, según los datos que nos han 
sido facilitados en la propia Caja 
de Reclutas, al CIR número 1, de 
Madrid, irán un total de 423 reclu
tas; al número 3, de Cáceres, 182; 
al número 4, situado en Córdoba, 
165; al número 5, en la misma loca
lidad que el anterior, 207; al núme
ro 8, situado en la provincia de 
Alicante, un total de 285 soldados; 
al número 9, ubicado en Cataluña, 
198; al número 10, de Zaragoza, 
irán, 227; al número 11, 268; al nú
mero 12, de la provincia de León, 
van destinados 225; al número 13, 
situado en Galicia,'116; al número 
14, en Baleares, van 96; al número 
15, en Canarias, van 186, y, por 
ultimo, al número 16, en Ceuta y 
Melilla, irán 286 mozos. Todos 
ellos, lógicamente, divididos en los 
ocho llamamientos. Por otro lado, 
cabe señalar que este año han re
sultado exceso de cupo un total de 
182 reclutas.

ción municipal y parcelación ilegal 
con posterior venta de terrenos. El 
desglose de esta sanción equivalía 
a un 10 por 100 de los beneficios 
limpios obtenidos por el negocio, 
que se situaban en torno a los 54 
millones de pesetas, y un 20 por 
100 de sanción por la construcción 
de caminos. Sin embargo, la comi
sión permanente municipal consi
deró muy escasa esta solicitud de 
sanción, elevándola a cerca de 25 
millones. La Comisión Provincial 
de Urbanismo examinó posterior
mente este asunto haciendo buena 
la solicitud superior y remitiendo 
al gobernador civil el expediente 
para que lo firmara y lo hiciera 
definitivo. Pero Fernando Monte
ro, en aquellas épocas al frente del 
Gobierno Civil de la provincia, no 
llegó a sancionar el asunto, pues 
una breve dilación supuso el pase 
de estas competencias a la Junta 
Preautonómica. En el órgano 
preautonómico, el expediente con
tinuó un peregrinar incierto, per
diéndose en más de una ocasión la 
pista de dónde se encontraba la 
petición de multa del Ayuntamien
to de Toledo y de la comisión pro
vincial de urbanismo. Es más, se 
esperaba que el consejero socialista 
Amando García Sánchez, capacita
do para firmar el expediente, lo

El conde de Mayalde continúa 
ingresado en la UVI

José Finat, conde de Mayalde, continúa ingresado en la Unidad de 
Vigilancia Intensiva de la residencia sanitaria Virgen de la Salud, después 
de que en la noche de anteayer se le presentara una extensión del infarto 
de miocardio.

El parte médico facilitado ayer, a las doce del mediodía, en la residen
cia sanitaria dice lo siguiente: «José Finat continúa ingresado en la UVI 
de la residencia sanitaria Virgen de la Salud por su proceso de infarto de 
miocardio. Durante la noche pasada ha vuelto a presentar dolor precor
dial y ha sufrido una extensión del infarto. Ante la posibilidad de compli
caciones que pueden surgir en estos casos continúa, pues, ingresado en la 
Unidad de Vigilancia Intensiva. Firmado: Doctor Ayensa, jefe de sección 
de UVI.»

Sorprende la celeridad con que se ejecuta 
el puente de Safont

En numerosos ambientes toledanos está sorprendiendo la celeridad con que se ejecutan las obras de 
construcción del puente de Sanfont. El director provincial de Obras Públicas, Rafael Molina, manifestaba ayer 
a nuestro diario que, según parece, Dragados y Construcciones cumplirá con el compromiso contraído con el 
MOPU de finalizar las obras antes de que acabe 1983. Según puede apreciarse directamente, las cimbras del 
puente ya están casi finalizadas, para, acto seguido, colocar la plataforma definitiva por donde circularán los 
vehículos.

Indudablemente, los 357,5 millones que costará el nuevo puente de Sanfont y la carretera siguiente, se darán 
í>or bien empleados cuando esté en funcionamiento, pues se habrá acabado con el cuello de botella del puente 
nuevo de Alcántara, y los barrios de Santa Bárbara y Polígono Industrial estarán más cerca del casco histórico 
de Toledo. Como ya hemos informado, el nuevo puente, en cuyo empeño ha invertido muchas horas de trabajo 
Rafael Molina, constará de tres vanos de las siguientes medidas: 42 metros, 56 metros y 42 metros. La longitud 
del nuevo trazado será de 2.130 metros, y se extenderá desde los puntos kilométricos 69,12 al 71,25 de la 
car rete ^nacional 401, asu paso por Toledo.

Agustín de Grandes, consejero 
de Obras Públicas de la Junta 

Autonómica
haría con menos contemplaciones 
por su propia ideología.Sin embar
go, resultó que el asunto permane
ció dormido en el sueño de los jus
tos hasta que, como decimos, 
Agustín de Grandes firmó hace 
unos días el expediente. Se ignora 
si la multa deberán efectuarla a 
beneficio del Ayuntamiento, aun
que la comunidad religiosa podrá 
recurrir seguramente contra dicha 
resolución.

Examen de normas subsidiarias
Por lo demás, la comisión pro

vincial de Urbanismo se reunió 
después de cuatro meses de parén
tesis, presidida por el consejero 
Agustín de Grandes, que se despla
zo a Toledo desde su residencia en 

Guadalajara. Fundamentalmente 
estuvo dedicada al examen de las 
normas subsidiarias de varias loca
lidades toledanas. Fue aprobado el 
proyecto de normas subsidiarias de 
Cobisa y de Olías del Rey. En cam
bio no fueron aprobadas las de 
Valmojado al ser precisa una recti
ficación de codificación de suelo. 
Obtuvieron el visto bueno los pro
yectos de modificación de normas 
subsidiarias de Ontígola, así como 
del plan parcial residencial de esta 
localidad y los de Pepino y Ciruelo. 
Muy peliagudo resultó el punto de
dicado al plan parcial de Maqueda, 
que quedó suspendida su aproba
ción. Este proyecto, según nuestras 
informaciones, iba a suponer la 
ampliación de la urbanización ubi
cada en dicha localidad de 20.000 
habitantes a 40.000 habitantes, lo 
cual podía convertirse en un grave 
atropello urbanístico. El colegio de 
arquitectos recurrió en su día con
tra la aprobación efectuada por la 
comisión provincial de Urbanismo 
y ahora, al parecer, ha venido a 
darles la razón. En Mora se exami
naron los planes especiales de re
forma interior presentados por Sa
turnino Gómez González, que no 
fue aprobado, y sí el de Florentino 
Escobar. Finalmente fueron consi
derados como buenos los avances 
de normas subsidiarias para Palo- 
meque, Illescas y Viso, realizados 
por la comisión provincial de Ur
banismo.

La comisión se volverá a reunir 
el próximo 10 de diciembre, presi
dida por última vez por el conseje
ro centrista Agustín de Grandes. 
El próximo consejero será socialis
ta.

Nota de Juan 
Ignacio de Mesa

Juan Ignacio de Mesa Ruiz 
nos ha enviado una nota en re
lación con una información 
aparecida el domingo en estas 
páginas sobre una supuesta ma
niobra interna dentro de UCD 
Dice lo siguiente: «1." Yo no es
toy haciendo ninguna maniobra 
interna, ni a título individual ni 
coaligado con otros miembros 
de UCD, para desplazar a na
die. 2." Mis opiniones y críticas 
si hay que plantearlas, las haré 
dentro de los órganos del parti
do en el que milito y por el que 
soy alcalde de Toledo. 3." Como 
ya declaré con motivo de otras 
noticias referentes a mis actitu
des políticas, publicadas el pa
sado mes de agosto, fue y es mi 
decisión continuar dedicándo
me plenamente al ejercicio de 
mis responsabilidades como al
calde de Toledo en tanto dure 
mi mandato.»

Las migas y un nuevo belén 
viviente, protagonistas

Los preparativos 
para la Navidad, 
en marcha
En la próxima reunión de la 
Comisión Municipal Perma
nente se dará el visto bueno 
al programa preparado por el 
concejal de jestejos

Cuando falta algo más de un 
mes para las entrañables fiestas 
navideñas, la Corporación Munici
pal estudiará en la próxima reu
nión de la Comisión Permanente el 
programa de actos que al efecto ha 
elaborado el concejal delegado de 
Festejos, Cultura y Espectáculos, y 
dentro del cual se pretende dar, 
según comentaba para nuestro dia
rio el propio concejal, una amplia 
participación popular en todos los 
temas.

Si bien todos los actos lógica
mente están sujetos a la habilita
ción de una partida económica y a 
que la Corporación dé su visto bue
no, de entrada, como señalábamos, 
Francisco Poblete, concejal encar
gado del tema, está manteniendo 
entrevistas con distintas asociacio
nes de vecinos, culturales, etc., pa
ra preparar conjuntamente las ais- 
tintas actividades. Se ha pensado 
convocar un concurso de villanci
cos para escolares, en el que se pre
tende que, al menos, haya una re
presentación de cada uno de los 
colegios toledanos. El concurso se 
realizará en el teatro De Rojas, si 
bien posteriormente los pequeños 
irán al belén viviente a ofrecer sus 
cantos al niño Dios.

Asimismo, y aprovechando las 
semivacaciones escolares, se ha 
pensado programar un ciclo de ci
ne infantil, totalmente gratuito, 
complementado con otro de teatro 
y algunos recítales de música. Para 
el ciclo de cine, si bien ya se tienen 
pensadas algunas películas, el con
cejal prefirió esperar hasta que se 
tenga una total confirmación antes 
de adelantar los nombres.

De otra parte, como decíamos, 
se pretende que las Navidades del 
82 sean especialmente emotivas, y 
a tal efecto nada mejor que poten
ciar la participación ciudadana. De 
entrada, los vecinos del Arrabal, 
siempre tan dispuestos, han pensa
do en la elaboración de los trajes. 
Por cierto, que este año la cabalga
ta hará una parada en el mencio
nado belén. Y para no ser menos, 
también los toledanos que viven en 
la calle de Tornerías, aparte de en
galanarla para la ocasión, prepara
rán unas deliciosas migas, que se
rán ofrecidas a los viandantes, ha
ciendo sin duda las delicias de pro- 
pios y extraños.

Otra cuestión fundamental y en* 
trañable en estas fechas es la famo
sa cabalgata, que este año, según 
palabras del señor Poblete, sera 
posiblemente ampliada.

Al mayor número de participan
tes se unirá también un mayor co
lorido y, presumiblemente, una 
ampliación en la inversión. Por ul
timo, sólo señalar que también el 
alumbrado de nuestras calles ten
drá variaciones, ya que a las luces 
de mil colores se añadirá la orna
mentación que parte de la propia 
iniciativa de los vecinos, que, como 
señalábamos, tendrán este año un 
protagonismo especial.
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Alfredo Sanios «se desmarca» 
de la maniobra de Marcelino Casas

«Siempre he sido fiel 
a Arias-Salgado, y a partir 
del 28 de octubre, aún más
El señor Ramos opina que se ha de esperar al 
congreso extraordinario para definir claramente

las posturas de unos y de otros
«No, rotundamente; yo no formo parte de ningún triunvirato que 

pretenda retirar de los órganos de decisión de UCD Toledo a ninguna 
persona. El tema, no lo dudo, ha sido sacado con habilidad por alguien 
interesado en ello, pero yo nada tengo que ver en el mismo. Eso lo digo 
y lo afirmo rotundamente.»

Además de su representatividad

El alcalde cuestiona la credibilidad 
del comité de personal

«Yo para estas cosas he sido 
siempre muy quijote, y si hasta 
ahora he sido fiel a Rafael Arias- 
Salgado, mucho más lo soy a partir 
del 28 de octubre. En eso no tengo 
ninguna duda. Cosas como esta 
que ha salido a la luz ahora son las 
que han perjudicado a UCD, que 
las posibles divergencias existentes 
entre sus hombres han salido a la 
luz a través de los medios de comu
nicación, incluso antes de discutir
se en los órganos del partido. No, 
rotundamente, no. Yo no estoy en 
ninguna maniobra como éstas, que 
más parecen puñaladas traperas, y 
cualquiera que me conozca sabe 
que yo no puedo estar en ello. No 
es, ni mucho menos, mi estilo.»

«Incluir mi nombre, sin duda, un 
error»

Con estas palabras, pronuncia
das en la noche del lunes pasado en 
declaraciones a YA de Toledo por 
parte de Alfredo Ramos, el dirigen
te centrista talaverano aclaraba 
una información aparecida en 
nuestro diario el domingo según la 
cual, desde distintas fuentes infor
mativas, se le imputaba su posible 
pertenencia a un grupo de tres sig
nificados dirigentes centristas en 
la provincia como supuestos «cabe
cillas» de una operación encamina
da a apartar de los órganos de po
der de UCD de Toledo a Rafael 
Arias-Salgado y sus hombres de 
confianza de cara al próximo con
greso extraordinario que UCD ce
lebrará a escala nacional. Alfredo 
Ramos, según manifestó es este 
diario, fue el primer sorprendido 
por la noticia cuando procedió a su 
lectura el pasado domingo y vio su . 
nombre incluido en ese grupo de 
descontentos con el poder oficial 
de UCD Toledo. Aunque a lo largo 
de nuestra entrevista con el señor 
Ramos Gómez de Olmedo éste 
nunca negó que pudiera existir un 
grupo de descontentos con Arias- 
Salgado y Gregorio Peláez en la 
UCD toledana, siempre dejó claro 
de que él era ajeno al mismo y que 
su nombre había sido incluido en 
la información «sin duda, por 
error».

No existe malestar
Para el señor Ramos no existe 

malestar alguno por su parte en

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO 

GARCIA, magistrado-juez 
de Primera Instancia de 
Toledo y su partido:
HAGO SABER: Que en éste 

de mi cargo, y con el número 
391 de 1982, se sigue expe
diente sobre declaración de fa
llecimiento de don Luis Casa- 
rrubios Cabañas, hijo de Félix y 
de Leandra, natural de Villa- 
luenga de la Sagra, casado con 
doña Agustina Aparicio Rizal- 
dos, cuyo último domicilio lo 
tuvo en la localidad menciona
da de Villaluenga de la Sagra, 
del que se ausentó el día 26 de 
enero de 1939, sin que a partir 
de esa fecha se haya vuelto a 
tener noticia alguna respecto 
de su paradero, cuyo expedien
te se sigue a instancia de su 
esposa, doña Agustina Aparicio 
Rizaldos.

Lo que se hace saber de con
formidad con lo . establecido en 
el número segundo del artículo 
dos mil cuarenta y dos-de la ley 
de-Enjuiciamiento CW. ■ ¿

Dado en Toledo,- a ocho de 
julio de mil novecientos' ochen-* 
.fa y dos.— El secretario.' 

cuanto a su nombramiento como 
presidente de la Diputación en sus
titución de Gonzalo Payo, ni si
quiera por su no nominación como 
candidato al Senado en las pasadas 
elecciones, aunque reconoció que 
en este último tema pudo tener al
guna reserva, «pero tiene que que
dar claro que en cada una de las 
decisiones a adoptar, el partido 
siempre consultó antes conmigo». 
En cuanto a su pretendida tajante 
postura en la idea de centro y en el 
descarte de cualquier eventual coa
lición, el señor Ramos dijo que su 
postura no era tal y que «si bien no 
soy partidario de elecciones pree
lectorales, sí lo soy de coalicciones 
poselectorales y siempre coyuntu- 
rales, a un lado o a otro del espec
tro político. De cualquier forma, yo 
soy tajante en este sentido sólo en 
una cosa: hay que esperar a jo que 
se decida en el congreso extraordi
nario, £n el que se ha de hacer una 
redefinición del partido y a la vista 
de ella actuar. Quien esté conforme 
que siga, y quien no, pues que se 
vaya a su casa. Yo pienso que sigue 
habiendo un espacio de centro y 
que éste le debe cubrir UCD».

La solución a toda la problemá
tica centrista está, según Alfredo 
Ramos, en que «todos unidos la 
busquemos y la encontremos. Asis
tiendo a un congreso que por pri
mera vez no tenga consigna previa 
y que todos lo afrontemos a «calzón 
quitado», como se suele decir Y 
para buscar esa solución, por su
puesto, se ha de contar con todos. 
Todos, sin exclusiones, ni de Ra
fael Arias-Salgado ni de Gregorio 
Peláez, todos». No puede ser más 
tajante nuestro interlocutor res
pecto a su idea de lo que debe ha
cer UCD de ahora en adelante, en 
busca de una definición del partido 
y de una solución /a su acuciante 
problema de búsqueda del espacio 
perdido. Hace, hincapié a Ib largo 
de la conversación de que todo lo 
que se pueda hablar ahora, antes 
del congreso, es negativo, e insiste 
en «desmarcarsé» del triunvirato 
descalificador de Gregorio Peláez y 
Rafael Arias-Salgado. «Rafael es el 
hombre de más valía con que cuen
ta UCD Toledo, y lo ha demostra
do ño sólo a nivel provincial, sino a 
nivel nacional, y así ha de ser reco
nocido por todos», concluye Alfre
do Ramos.

¡CURSO CONTABILIDAD!
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«Para mí es bastante discutible 
la representación del comité de 
personal del Ayuntamiento, en 
vista de que han abandonado lo 
que debe ser la actuación de un 
comité de personal, que es una 
actuación sindical. En vista de 
cómo han actuado, para mí han 
perdido mucha credibilidad.» 
Con estas palabras se descolgaba 
el todavía alcalde de Talavera, 
Pablo Tello, en el transcurso de 
una «inesperada» rueda de prensa 
que celebró el sábado, tras una 
comida, en Talavera. Como infor
mábamos ayer, esta rueda de 
prensa tuvo lugar en el restau
rante del Mercado Nacional de 
Ganados, en donde Tello festeja
ba el haber conseguido llegar a 
los tres años como alcalde de una 
ciudad que le recibió, hace cinco 
años, con los brazos abiertos y 
que ya veremos cómo le despide.

Después de hacer una valora
ción de la situación actual políti
ca española, y de aprovechar el 
alcalde para minimizar a parti
dos contrarios al PSOE, hizo ba
lance de lo realizado en estos tres 
años en la Alcaldía, un balance 
que para él es plenamente satis
factorio. Anunció que para febre
ro se abrirá la circulación en el 
último tramo de la avenida de 
Pío XII y que se está iniciando el 
proyecto para la construcción de 
una fuente iluminada en la plaza 
de Héroes del Alcázar, y señaló 
que las próximas elecciones serán 
más fáciles para el PSOE que las

Concierto de Santa Cecilia

La Banda Municipal y los coros 
talaveranos repiten éxito

Él pasado lunes, festividad de 
Santa Cecilia, Patrona de los musí-' 
eos, tuvo lugar en la Casa de la 
Cultura de nuestra ciudad un con
cierto en el que participaron la 
Banda Municipal de Música, el 
Coro del Instituto Padre Juan de 
Mariana y la Agrupación Coral Ta
laverana. Fue uno de esos concier
tos de los que llenan anualmente el 
salón de actos de la entidad cultu
ral municipal; dé los que reclaman 
la atención de un buen número de 
ciudadanos, aunque, por supuesto, 
muchos de ellos sean los familiares . 
de los casi' cien músicos y cantores 
participantes; de los qué, en fin, se 
vienen repitiendo con idéntico pro
grama durante los últimos años, 
con la salvedad en esta ocasión de 
que la primera parte del concierto 
se convirtió en homenaje al maes
tro Moreno Torroba.

No hace falta, por lo tanto, 
apuntar que el concierto fue un 

generales y que su partido conse
guirá mayoría absoluta en el 
Ayuntamiento. Y luego vino el 
punto polémico, el de los funcio
narios, sacado a la palestra por 
José Pulido, con el que acabaron 
los «juegos florales» en los que se 
había convertido la sesión infor
mativa tras la comida de amis
tad.

Discutible representación

«Las negociaciones en este sen
tido son bastante difíciles —con
testó Pablo Tello—. Por parte de 
ciertos señores se han utilizado 
métodos que no se debían utilizar 
y mi impresión es que lo preten
dido es otra cosa que la aplica
ción del real decreto. Su aplica
ción supondrá en el Ayuntamien
to de Talavera un incremento de 
30 millones este año, pero noso
tros no nos oponemos. Lo que 
hay que decir es de dónde va a 
salir el dinero, para que el pueblo 
de Talavera se entere». «Antes de 
que existiese ningún tipo de co
mité —añadió Tello—, los presu
puestos municipales para perso
nal se incrementaron entre 1979 
y 1981 en un 105 por 100. Y en 
cuanto al comité, para mí es bas
tante discutible su presentación 
en vista de que han abandonado 
lo que debe ser la actuación de 
un comité, que es una actuación 
sindical. Por cómo han actuado, 
para mí han perdido mucha cre
dibilidad.» 

Un momento en la actuación de la banda de música
éxito. Lo tenía asegurado anticipa
damente. Los repetidos aplausos y 
la petición final para que los intér

al templete de los músicos, que es- 
mas del programa fueron signos tá en reparación desde hace meses.
pretes repitieran algunos de los te- 

evidentes de la afición y el cariño 
de muchos talaveranos hacia la 
Banda Municipal. Sin embargo, 
nos gustaría escuchar con mayor 
frecuencia, en los jardines del Pra-

Cuatro jóvenes detenidos, sorprendidos 
«in fraganti» en distintos robos

Cuatro jóvenes han sido detenidos por la Policía talaverana en las 
últimas horas, dos de ellos sorprendidos «in fraganti» después de robar en 

. el interior de una furgoneta, y otros dos cuando intentaban forzar el 
cajetín de una cabina telefónica. En ambos casos fue una dotación de la 
Policía Nacional la que les sorprendió y procedió a su traslado hasta las 
dependencias policiales, en donde les fueron instruidas las correspondien
tes diligencias y fueron puestos a disposición judicial. Los detenidos son 
Jacinto Regis Martín, Jesús Robles Galera, Francisco Pérez Molero y 
Roberto Guzmán Fernández.

Los dos primeros fueron sorprendidos sobre las dos y media de .la 
madrugada del lunes, cuando después de forzar la puerta de una furgone
ta Ebro, aparcada en la avenida de Pío XII, propiedad de Silverió Pujalta 
Teruel, sé habían apoderado de varios efectos de su interior entre los que 
se encontraba un gato hidráulico. La dotación del coche' de la Policía 
Nacional, que realizaba el servició de vigilancia por aquella zona, descu
brió a los dos mencionados jóvenes y procedió a su detención y traslado 
a la comisaría de Policía, én donde quedaron para en la mañana de ayer 
pasar ambos a disposición judicial. La Policía recuperó todo lo sustraído; 
y Jacinto Regis y Jesús Robles fueron detenidos.

Por su parte, Francisco Pérez Molero y Roberto Guzmán Fernández 
corrieron igual suerte que los anteriores, si bien éstos, cuando fueron 
sorprendidos aún no habían tenido tiempo de abrir el cajetín de la cabina 

? telefónica y hacerse comel dinero que había en sú interior. Lá cabina que 1 
iban a robar es la ubicada, en -el paseo de la Estación, frente áFnúWéro 
47, lugar en donde ambos se encontrabancuando la Policía Nácioñaf iés 

. dio el alto y.procedió-a su detención. También Franéísco Pérez y Robérto -
Guzmán pasaron a disposición judicial.

Los funcionarios, asombro 
y estupor

Los funcionarios, por su parte 
mejor dicho, algunos miembros 
del comité de personal del Ayun
tamiento, ayer, a la vista de la 
información que publicamos, no 
salían de su asombro. Asombro y 
estupor fue respuesta a declara
ciones tan inoportunas como ex
travagantes en quien se permite 
dudar de la representatividad de 
personas que han sido elegidas 
democráticamente para defender 
los intereses de sus compañeros. 
«¿O es que esa no es la democra
cia que Pablo Tello quiere?», se 
preguntan. En definitiva, los fun- . 
cionarios municipales, por medio 
de su comité de personal, siguen 
esperando ser oídos como repre
sentantes que son del funciona-, 
riado y afectados por el real de
creto, cuya aplicación se discute, 
sin haber sido aún admitidos a 
las reuniones de la comisión de 
hacienda que el pasado lunes si
quiera trató el tema. Y mientras 
se espera, el comité recuerda 
cuántas y cuántas veces han soli
citado del alcalde atención a su 
problema y éste siempre se ha 
negado a solucionárselo. Y ahora 
dice que nunca se ha opuesto a su 
aplicación. Los hay desmemoria- - 
dos,! y que encima dudan de la 
representatividad de los que han 
sido elegidos democráticamente.

do, por ejemplo, a la Banda Muni
cipal; y para ello el Ayuntamiento 
debería dar una solución definitiva

Probablemente así podremos gozar 
de un nuevo repertorio de la B®n" 
da que nos saque de las ya manidas 
lagarteranas, la jota de la Dolores o 
la Ronda de los Enamorados.
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A
CABO de leer en estas pá
ginas de YA de Toledo una 
amplia referencia al real 
decreto de 24 de septiem

bre pasado, aparecido en el «Bole
tín Oficial» del 3 de los corrientes, 
sobre la reforma y desarrollo agra
rio de la comarca jareña. Pasemos 
por alto que el legislador, una vez 
piás, no se entere del ámbito de 
nuestra comarca. Ahora, en la 
mencionada disposición oficial, se 
adjudican a La Jara territorios y 
pueblos que no le pertenecen y se 
le priva de otros que son suyos. 
Pero dejemos esto {Sara otra oca
sión y entremos ya en el comenta
rio.

Nos parecen bien, muy bien, las 
reformas que se propician. Aplau
dimos sin reservas el que se declare 
de utilidad pública y con carácter 
de urgencia la necesaria concentra
ción parcelaria, porque salvo algu
nas fincas radicadas al norte de la 
comarca, el reparto de la tierra es 
a todas luces minifundista y por 
ello casi siempre antieconómica su 
explotación. Con la concentración 
se mejoraría, no hay que insistir en 
ello, la agricultura y la ganadería, 
en buena parte protagonista del re
petido decreto.

De acuerdo en que hay que 
aprovechar todas las aguas, las del 

__ -Ocaña_____________

La Casa de la Cultura 
se ha hecho necesaria 
e imprescindible para todos 
La biblioteca y el salón de actos, piezas 

claves
OCAÑA. Fermín Gaseó Pedraza

Se recuerda aún vagamente el día, hoy lejano, en que en pleno centro 
de esta histórica localidad se empezaban las obras para la construcción 
de un edificio que sería ni más ni menos que el centro cultural de esta 
Villa de Ocaña.

Su funcionalidad y utilidad en aquellos años fue puesta en duda, pues 
no se creía que esta población estaba facultada para dotarla con un 
centro de esta categoría; incluso los más, pesimistas pensaron que éste 
sería un derroche económico, algo que fracasaría rápidamente para 
verlo convertido en un inútil edificio sin ninguna aplicación práctica.

El paso de los años fue demos
trando lo contrario. De tal forma 
que hoy, ese edificio, al principio 
incomprensible, ha calado fuerte
mente en todos los ocañenses y, es 
más, se podría decir sin temor a 
equivocarse que la Casa de la Cul
tura ya forma parte integrante en 
la vida de esta localidad ocañense, 
haciéndose de igual forma necesa
ria é imprescindible, pues grande 
ha sido el nivel cultural y social 
que esta localidad ha adquirido en 
unos pocos años.

Bajo las directrices de su junta 
directiva, este centro sigue los ob
jetivos previstos, aunque bien es 
verdad que algunos de ellos están 
supeditados al presupuesto que a 
tal fin destina el Ayuntamiento, 
desgraciadamente insuficientes, 
para afrontar las múltiples activi
dades que éste podría promover, a 
pesar del considerable incremento 
que para el presente año se le ha 
destinado, significando de igual 
modo que los gastos de manteni
miento son soportados por el pro
pio Ayuntamiento.

Dos secciones importantes se 
pueden destacar en la Casa de la 
Cultura ocañense: La biblioteca, 
fundamental por excelencia de este 
centro, y que en la actualidad se 
encuentra bajo la dirección técnica 
de su encargada, María Rosa Mar
tínez, y el salón de actos y salas 
anejas, estas últimas piezas com
plementarias de esta casa cultural.

Para conocer más a fondo el 
funcionamiento de la biblioteca, 
YA de Toledo entrevistó a su di
rectora técnica, quien informó am
pliamente de algunos aspectos al
tamente significativos.

Más de 8.000 volúmenes 
repartidos

—¿De cuántos volúmenes cons
ta esta biblioteca?

—Bien, al 30 de octubre conta
mos con un total de 8.091 ejempla
res ampliamente repartidos en dos 
grandes secciones: la infantil y la 
adulta, esta última dotada de gran 
cantidad de libros de consulta, 
muy útiles y necesarios para los 
múltiples alumnos del instituto y 
formación profesional. De la pri
mera, es decir, la infantil, se puede 
decir que es la más completa, y de 
la que se benefician, en buena par
te, los centros de EGB; En líneas 
generales, creo sinceramente que 
as una muy buena biblioteca y de

Comentarios a un real 
sobre La Jara

decreto

Jébalo y las otras de los demás 
ríos, arroyos y gargantas, al mismo 
tiempo que se procede a un estudio 
serio de los mantos acuíferos sub
terráneos y se dispone su racional 
aprovechamiento.

Conforme con la reestructura
ción del olivar, sustituyéndole en 
los casos marginales por cultivos 
más rentables, que no veo otros 
que el plantío de almendros, el de 
plantas aromáticas, ya en sus co
mienzos, o en una intensa repobla
ción forestal. Esta repoblación evi
taría la tremenda erosión, más gra
ve en aquellos parajes míseros. En 
ocasiones la erosión es espectacu
lar, al punto de colmatar los cauces 
fluviales y cegar algunos puentes. 
No se olvide la labor destructiva de 
las aguas torrenciales, propias de 
nuestro régimen publiométrico, 
que abren canalizos en las pinas 
barreras rañizas, arrastrando la dé
bil capa agrícola.

No se puede arrojar el olivar
Pero no se puede arrojar por la 

borda el olivar, una de las básicas 

las pocas de nuestra provincia.
—¿Qué funciones o aspectos po

sitivos aporta ésta a la localidad?
—La más importante para mí es 

la pedagógica, pues aprenden a 
respetar el trabajo de los demás, 
así como su silencio; además, se les 
enseña el manejo de catálogos y 
fichas y la utilización de la tabla de 
clasificación (decimal, universal, 
C.D.U.) y, sobre todo, que tanto el 
niño como el joven aprende a res
petar lo que no es suyo.

Otra de las funciones importan
tes que realiza la biblioteca es la 
complementación con los centros 
de enseñanza (instituto, formación 
profesional y centro de EGB), aun
que no podemos atenderlo plena
mente dada la precariedad econó
mica. Bien es verdad que contamos 
con el Centro Coordinador Biblio
tecario, aportaciones que la Caja 
de Ahorro nos hace periódicamen
te y de entidades particulares y 
personas de esta misma condición 
que nos surten del material necesa
rio.

Gran rentabilidad
—¿Qué aspecto destacaría como 

el mas importante?
—Sin lugar a duda la Rentabili

dad, con mayúscula. Así, si hace
mos uso de la estadística, en el mes 
de octubre, por ejemplo, se han 
movido 2.468 volúmenes, siendo 
sus lectores 1.422 —gran parte de 
ellos estudiantes de EGB—, por lo 
que si aplicamos una media de 400 
pesetas libro, la rentabilidad eco
nómica de la biblioteca a esta po
blación arroja la cifra de 987.200 
pesetas. Dato muy significativo y a 
tener muy en cuenta en un'futuro, 
por lo que razonadamente, hoy 
más que nunca, es necesaria la _ 
aportación de todos.

Para terminar, sólo nos queda 
reseñar que este centro es objeto 
de (as semanas culturales de dife
rentes centros de enseñanza, así 
como las organizadas por el Ayun
tamiento, pregones, conferencias y 
reuniones de diferentes hermanda
des y asociaciones deportivas, pre
sentación de libros, obras de arte, 
etc. En definitiva, cualquier acto 
local y popular encuentra cobijo en

iraesta ya
y a ía que todos amamos en sus 
múltiples facetas, habiéndose cen

ynecesariovei
para todos los oeañenses. 

riquezas comarcanas, la de mayor 
proyección social, porque su culti
vo cubre amplísimos sectores del 
agro jareño y alcanza a casi todos 
sus moradores; tanto que son mi
noría los que no poseen una parce
la puesta de olivos. Por otra parte, 
el olivar es un plantío que tarda 
muchos años en hacerse y en dar 
fruto para que pueda liquidarse en 
veinticuatro horas. Con su benefi
cio empieza la redención económi
ca de La Jara. Lo que sí debe ha
cerse es racionalizar su explota
ción, incluido en ella la sistemática 
y obligatoria curación del árbol, 
que evite el «barrenillo», su más 
grave enfermedad; que las Cáma
ras Agrarias locales se preocupen 
de que no quede ramón en los oli
vares o en sus cercanías sin que
mar, para que no se transmita la 
plaga. Claro es que el absentismo 
que sufre la comarca ha producido 
el abandono de no pocas parcelas 
de olivar, que van siendo paulati
namente, y sin remedio, ocupadas 
por el monte, convirtiendo las ba
rreras en zonas montosas. Este re
greso al matorral montoso es ya 
una constante en el actual proceso 
agrario. Pero la vuelta al monte 
incrementa la caza y la ganadería 
caprina, principalmente, antaño 
fuente de riqueza de las zonas más 
pobres de La Jara alta.

Se propugna en el decreto el cul
tivo de plantas forrajeras, que se 
va intensificando al paso ae los 
años, para atender al sensible índi
ce de la ganadería vacuna de esta
bulación, la única que por ahora se 
puede tener, salvo en algunas zo- 

--------- Consuegra----------  

La Banda Municipal festejó a su patrona
Dedicó un homenaje a uno de sus compañeros: Emilio Moraleda

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Los componentes de. la banda municipal han 

querido dedicar este año todo el fin de semana, 
anticipado, a honrar a su patrona, Santa Cecilia; 
pero, a la vez y con esta coincidencia, dedicar un 
homenaje también a uno de sus miembros veterano 
que cuenta ya musicalmente con «55 santas Cecilia». 
Podemos decir que ha sido fiesta total para ellos el 
sábado y domingo: pasacalles, concierto, asistencia 
a la misa y reuniones de hermandad en torno a una 
mesa, compartida con autoridades y familiares. De 
su fiesta y'alegría muscial han hecho partícipes a los 
consaburenses y, sobre todo, a los que acudieron 
expresamente a los actos programados. De entre 
éstos queremos destacar eí concierto o conciertos 
dados en el salón Principado y del homenaje al 
veterano músico, Emilio Moraleda Perulero. En el 
concierto hay aue señalar dos importantes actuacio
nes, una la del quinteto de viento Julián Sánchez 
Maroto, de Manzanares, y la de la banda municipal, 
dirigida por Pedro Yu$o Santacruz. Presidió el acto 
el alcalde y corporación municipal.

Bien que quisiéramos hacer amplia referencia 
de esta destacada manifestación musical, el espa
cio siempre es límite; pero sí debemos resaltar que 
hoy la agrupación musical de la banda municipal 
consaburense sí tiene ya la debida asistencia y 
respaldo del Municipio, pero debe acrecentarse 
por parte de los consaburenses también. La banda 
está en plena madurez, muy nutrida, compenetra
da musicalmente y con el simpático aliciente de 
que en ella, en muchos casos, se reparten iguales o 
similares instrumentos padres, hijos e hijas. Nota 
simpática fue cuando al terminar la interpretación 
de «Poeta y aldeano» uno de estos padres mqsico se

Madridejos^—____________

acercó a su hija, solista, a darle un cariñoso beso.
El doble concierto, tanto festivo como homenaje, 

lo inició el quinteto de viento de Manzanares. Inte
grantes de el son: flauta, Mary Fe Calero Sánchez; 
oboe, Luis Cordero Sánchez; clarinete, Sebastián 
Gallego Nieto; trompa, José Antonio Sánchez Ba
llesteros; fagot, Guillermo Calero Nieto, bajo la di
rección de su titular, Julián Sánchez Maroto. Mag
níficamente interpretaron en la primera parte tres 
obras de Mozart: «Serenade», quinteto en do menor 
en sus tres partes, y «Divertimento número 9», en 
sus cuatro partes. En su segunda actuación: «Goyes
cas», de Granados; dos danzas españolas, de Grana
dos también, y cuatro sonatas, oel padre Soler. La 
banda municipal se superó y tuvo también la satis
facción de verse más correspondida que en anterio
res ocasiones. Una vez más queremos repetir, se 
merecen eea atención. Sin pausa en su actuación, 
interpretaron: «El profeta» (marcha de la Consagra
ción), de G. Meyérveer; «Copeliá» (fantasía), de Leo 
Delibes; «Poeta y aldeano», de F. Von Suppé, y él 
pasodoble «Chumbelerías», de Cebrián.

Como decíamos al principio, la celebración era 
por doble motivo. Correspondía también el home
naje al veterano Emilio Moraleda, como alguien 
humorísticamente dijo: «Cincuenta y cinco años 
“soplando” y sin padecer cirrosis.» Un buen y acen
drado consaburense, amante igualmente de la músi
ca y de su banda. En el trascurso del acto el alcalde, 
Antonio López Portillo, le hizo entrega de una placa 
dedicada, y por los componentes de la agrupación 
recibió también otros obsequios. Estos actos del 
sábado finalizaron con una cena de hermandad. El 
domingo, y tras recorrer las calles en alegre diana, 
asistieron a una solemne misa en la ermita del 
Santo Cristo.

La banda de música honra a su Patrona, Santa Cecilia
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

El pasado lunes, día de Santa Cecilia, la banda de 
música inundó de alegría nuestras calles. Quienes 
apuraron un poco el descanso en la cama tuvieron 
un agradable despertar a los acordes de la banda 
dirigida por el maestro Alcázar Carriza, que en un 
ameno pasacalles-diana recorrió las principales ca
lles de nuestra población.

La banda de música ha honrado'a su Patrona, 
Santa Cecilia, con diversos actos. Por la mañana se 
dieron cita en la parroquia para'oír la santa misa, 
y luego, tras el animado pasacalles, al que se sumó 
gran parte de la población aplaudiendo a los músi
cos en diversas ocasiones, se reunieron en un al
muerzo de hermandad.

El concierto en honor de Santa Cecilia se celebra
rá el próximo mes de diciembre, interpretando las 
siguientes partituras: el pasodoble «Gloria al pue
blo», «La boda de Luis Alonso», «Poeta y aldeano», 
obertura; «Un día en Viena», obertura, y el pasodo
ble «Sangre de artista».

La banda de música está integrada por cuarenta 
y cinco músicos, predominando la juventud. El 
maestro Alcázar Carriza se encuentra satisfecho de

ia inquietud que está notando entre el elemento 
joven y también por el apoyo que en todo momento 
está recibiendo del Ayuntamiento. Actualmente 
hay muchísimos educandos que reciben sus clases 
tres días en semana. Posiblemente para la festivi
dad de San Sebastián varios de estos educandos 
pasarán a formar parte activa de la banda de músi
ca.

A lo largo del año tienen alrededor de veinte 
actuaciones, según el contrato que tienen firmado 
con el Ayuntamiento. Además tienen otras inter
pretaciones en fiestas de diversos pueblos de nues
tra provincia. Ahora tienen pendiente un contrato 
con una cercana población de Ciudad Real.

Los componentes de la banda son verdaderos 
enamorados de la música. Tras sus horas de trabajo 

- los mayores o de estudios los pequeños, todos ellos 
sacrificando horas del descanso bien merecido, han 
de acudir a los ensayos en la academia o estudiar en 
casa las partituras que están montando. Según de
claraciones de su director, actualmente cuentan con 
más de treinta obras en su repertorio. La nómina 
que reciben del Ayuntamiento oscila entre 1.500 y 
3 000 pesetas mensuales, según sean músicos de 
primera, segunda o tercera clase.

ñas del valle del alto Jébalo. Por 
supuesto que la implantación del 
praderío supondría una gran mejo
ra para nuestra cabaña, necesitada 
de pastos todo el año.

Claro que es necesario el aumen
to del regadío, en La Jara tardía 
para el pastizal que se postula y 
para el h§no; en La Jara temprana 
para hacer más extensa el área hor
tícola. Pensemos que la huerta ab
sorbe la mano de obra familiar; en 
ocasiones, también la ajena. Asi
mismo produce excelentes benefi
cios, siempre que sus productos 
tempranos sean hábilmente comer
cializados. Por eso hay que iniciar 
la formación de cooperativas de 
hortelanos, para que puedan colo
car sus productos en las mejores 
condiciones posibles en el mercado 
próximo o lejano. Recordemos que 
hay muchos hortelanos que no 
pueden sacar sus productos por ca
recer de vehículo.

Impulsar el movimiento 
cooperativo

Todas las medidas precedentes 
han de ir, por necesidad, acompa
ñadas de un crédito fácil, barato y 
a largo plazo, porque el movimien
to agropecuario se cuenta por qui- 
quenios. Abaratamiento también 
ae la costosa maquinaria, así como 
de los carísimos abonos. Una coo- 
perativa de consumidores de ma
quinaria sería conveniente para 
hacer frente a las no menos costo
sas reparaciones que exigen.

Hay que propulsar el movimien
to cooperativo en tornó a la explo
tación del olivar. Es penoso ver có
mo, a veces, las cooperativas oliva- 

refas no pueden, como sucede este 
año, colocar parte de su cosecha de 
aceite y, a pesar de ello, se dispo
nen, sin medios suficientes, a 
recoger la cosecha del año 1983.

Unido todo lo dicho a una mejo
ra sustancial del caserío rural y ur
bano: Lo que fueron humildes y 
angostas cocineias, ruinosas corra
lizas o pobres labranzas serranas se 
han de convertir en viviendas de 
alguna comodidad e higiene, fácil
mente comunicadas con el núcleo 
urbano, para así hacer más llevade
ro el aislamiento labriego. Hay que 
hacer que nuestros pueblos no sean 
sólo remansos de paz, también de 
bienestar, con instalaciones con
fortables.

Igualmente nos sentimos identi
ficados con el aludido decreto en 
cuanto al meior índice cultural, pa
ra el cual habrá que establecer ca
sas de la cultura, bibliotecas, cam
pos deportivos, premios e incenti
vos para dinamizar el quehacer 
campesino.

No podemos olvidarnos de la ab
soluta necesidad de unas buenas 
comunicaciones, que hagan más 
asequible y cómodo el transporte 
de viajeros y mercancías. Una vez 
más, en esta línea del transporte, 
llamamos la atención sobre la im
portancia económico-social que su
pone la terminación y puesta en 
marcha del ferrocarril de Talavera 
a Villanueva de la Serena, único 
que tendría la comarca.

Que se lleve a cabo en todos sus 
términos convenientes la expresa
da e importante disposición oficial, 
para que esta comarca de La Jara, 
mísera y siempre discriminada, 
salga de su pobreza e incultura y se 
una a otras, para que todas juntas 
hagan a nuestra provincia toledana 
y a nuestra España más prósperas 
y más justas.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO
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La víctima le escamoteó cinco millones, destinados a comprar heroína

Un joven de Quintanar asesinó a su «amigo» 
de Tresjuncos por un asunto de drogas

Un joven de Quintanar de la Or
den ha confesado ser el autor ma
terial del asesinato de Jesús Porras 
Moral, de veinticinco años, natural 
de Tresjuncos (Cuenca), cuyo cuer
po fue encontrado el pasado 16 de 
noviembre tirado en el campo. El 
móvil del crimen, como apuntába
mos en la información publicada 
ayer en estas páginas, ha sido la 
dro^a. Según parece, el fallecido le 
jugo la mala pasada a su asesino de 
escamotearle unos cinco millones 
de pesetas destinados a comprar 
heroína en un viaje realizado por 
ambos a Tailandia. El brillante 
servicio lo ha realizado la Guardia 
Civil de Toledo, que atando cabos 
y con buena intuición ha identifi
cado al presunto criminal, quien a 
su vez estuvo acompañado en todo 
momento por otro joven de Quin
tanar de la Orden. Al parecer, éste 
no tomó parte activa en la ejecu
ción de Jesús Porras.

. En realidad, una prima de la 
víctima, que vive en el pueblo con
quense de Tresjuncos, dio el lunes 
por la tarde a YA de Toledo una 
pista clara para descubrir, casi ca
si, al asesino. Durante la conversa
ción mantenida con la mujer nos 
dijo, entre otras muchas cosas, que 
su primo le tenía dicho desde hacía 
varios años: «si vienen preguntan
do por mí dile a quien sea que no 
vivo por aquí». Jesús Porras Moral 
vivía en compañía de su mujer a 
escasos metros de nuestra interlo- 
cutora y probablemente temía que 
en cualquier momento pudiera 
aparecer su ajusticiador. El fami
liar de Jesús nos dijo algo más, 
como ayer recogíamos, y muy im
portante, como luego se ha demos
trado: «en el pueblo y en la familia 
se ha dicho que mi primo estuvo 
relacionado años atras con la dro
ga». Una vez más la prima del ase
sinado dio en la diana y de buen 
seguro de haber sido el redactor de 
YA el detective Holmes habría hil

vanado presunciones llegando al 
resultado del acertijo criminal. Pe
ro aunque nosotros no supimos ha
cerlo, sí lo ha realizdo la Guardia 
Civil de Toledo, que de «pe a pa» 
ha descubierto el desarrollo del 
asesinato, el presunto autor y los 
móviles del mismo.

Se pasó de listo

Jesús Porras Moral, efectiva
mente, llevaba varios años sin es
tar relacionado con el mundo de la 
droga; antes sí lo estuvo. En con
creto, el infortunado se había des
ligado de este mundo mafioso ha
cia cuatro años, después de una 
operación truculenta en la que, al 
parecer, consiguió cinco millones 
de pesetas en beneficios. En 1978 
realizó un «misterioso» viaje a Tai
landia, que dio mucho que hablar 
en su pequeño pueblo conquense, 
estando acompañado por Julio 
Arribas Moreno, nacido en Quinta
nar de la Orden el 10 de septiem
bre de 1960. Entre el equipaje pa
rece ser que llevaban cinco millo
nes de pesetas, posiblemente pro
porcionados por una organización 
de drogas, con los que pensaban 
adquirir heroína para luego más 
tarde distribuirla como «camellos» 
en España o en cualquier otro país. 
Pero Jesús se pasó de listo y dejó 
plantado a su amigo Julio, quien a 
su vez'fue detenido en aquel país 
oriental por robo, cumpliendo allí 
durante varios meses la condena. 
Como primera escapatoria el hoy 
presunto autor de un asesinato se 
alistó en la Legión española, den
tro de la plaza de Melilla, de donde 
meses después desertó. De tenden
cias pendencieras, fue detenido en 
Quintanar de lá Orden el 27 de 
agosto del año pasado y, según nos 
han comentado en su pueblo, en 
más de una ocasión se ha visto in
merso en peleas y en discusiones 
de cierta violencia.

Pero a lo que no había llegado 
nunca Julio Arribas, de profesión 
zapatero, era a matar a una perso
na, como presuntamente hizo en la 
noche del 13 al 14 de noviembre. 
Por diversas circunstancias Julio 
se enteró que el amigo que le había 
traicionado en Thailandia había si
do visto en Quintanar de la Orden. 
Muy probablemente el culpable 
del asesinato montó desde ese día 
un servicio de vigilancia por la zo
na, especialmente intenso en clubs 
nocturnos y lugares parecidos don
de suponía acudiría algún día Je
sús. El sábado 13 de noviembre se 
produjo el encuentro aparente
mente amistoso. Según las averi
guaciones de la Guardia Civil, 
Jesús, Julio y un tercero, Gonzalo 
Contreras Cano, nacido en Socué
llamos (Ciudad Real) el 26 de sep
tiembre de 1963, carnicero y vecino 
de Quintanar, estuvieron aquella 
noche sabatina en el disco-pub de 
Quintanar. Dentro de una ronda 
de copas se desplazaron por distin
tos bares de Puebla de Almoradiel 
y Villacañas. Hasta ese momento 
la charla entre los tres «amigos» pa
recía desarrollarse con normalidad, 
aunque quedó rota antes de llegar 
a Tembleque. A un kilómetro de 
esta población debieron parar el 
vehículo donde viajaban los tres, 
un Citroen «dos caballos», propie
dad del padre de la víctima. Tras 
enzarzarse supuestamente en una 
discusión, Julio dio varias puñala
das a Jesús utilizando como ele
mentos incisivos una navaja y un 
machete, probablemente robado 
durante su paso por la Legión. La 
inspección ocular dio como resulta
dos los siguientes: «El cadáver se 
encontraba en posición decúbito 
supino, desnudo de medio cuerpo 
para arriba, presentando un corte 
profundo en el cuello que le seccio
na parte de la yugular, así como 
otros dos cortes en forma de cruz, 
uno vertical, dejándole los intesti

nos al aire. Asimismo se le pudo 
apreciar un pinchazo en el pecho 
derecho y otros dos más, uno en 
cada cuenca de los ojos. No presen
taba en cambio síntomas de haber 
sido golpeado o haber estado ma
niatado. A su lado se encontraba 
un jersey gris y una chaqueta azul 
de la víctima. Asimismo fueron ob
servadas huellas de neumáticos 
que parecían corresponder a la 
banda de un vehículo ligero.» Pos
teriormente se determinaría que 
las huellas procedían del vehículo 
del muerto, que sería incendiado 
por sus agresores en Quintanar de 
la Orden, a la altura de la discoteca 
Ñolas, para borrar señales que pu
dieran descubrirlos.

La Guardia Civil, como decía
mos, en un brillante servicio y des
pués de varios días de intenso tra
bajo llegó a descubrir al supuesto 
asesino y a su acompañante. En los 
interrogatorios previos Julio Arri
bas se ha declarado asesino mate
rial de Jesús y, al parecer, Gonzalo 
Contreras Cano, su acompañante,

valacadas_______________________
«Autores toledanos del siglo XX», 
trabajo premiado de M. del Pilar Sanz
VILLACAÑAS. (Servicio especial)

La Caja de Ahorro Provincial de Toledo ha fallado su tercer concur
so anual de publicaciones. Entre los trabajos premiados figura el 
titulado «Autores toledanos del siglo XX», del que es autora María del 
Pilar Sanz García, vinculada a ésta localidad de Villacañas.

El trabajo premiado es la tesis de su licenciatura en Filosofía y 
Letras, que comprende el catálogo de los nacidos en nuestra provincia 
en lo que va de siglo —que han publicado algún libro, sin importar 
tanto la materia—, con sus datos bibliográficos y sus mismas publica
ciones con índices alfabéticos de materias, naturaleza de los pueblos, 
etc. Es un trabajo que además de instruir sobre valores literarios y 
otras disciplinas de la provincia marca el grado provincial de estas 
actividades culturales, da facilidades a la consulta bibliográfica y 
mantiene en España, a niveles provinciales, su primacía y originali
dad, incluso a efectos comparativos.

--------------- 24 X1-1982 
. . . ,. -

no intervino directamente en el 
atroz asesinato. Es más, la navaia 
con la que se cometió la acción 
apareció en la casa de Julio duran 
te el registro efectuado el pasado 
lunes. El machete fue arrojado al 
parecer, por Arribas a la entrada 
de la localidad toledana de Villaca
ñas, sin que ayer por la mañana 
hubiera sido encontrado. '

Del ensañamiento con que el 
presunto asesino agredió a la vícti
ma puede dar idea el informe del 
forense, que decía lo siguiente: «La 
muerte fue producida por trauma
tismo de gran violencia con arma 
cortante y bien afilada que ocasio
nó una apertura en cavidades torá
cica y abdominal, produciendo en 
el mismo heridas en el corazón hí
gado y estómago.» Se explica’así 
que en la zona de Quintanar corrie
ra el bulo de que Jesús había sido 
descuartizado por un profesional 
habiéndole extraído el corazón, los 
riñones, los ojos y otras visceras, lo 
cual no ha sido exactamente así.

Los restos del desgraciado joven 
que encontró la muerte por mez
clarse en el mafioso mundo de la 
droga reposan en Tresjuncos desde 
el pasado jueves. La mujer del fa
llecido dio a luz un hijo en Madrid 
el pasado lunes, ignorando en ese 
momento el destino que había co
rrido su marido, justo durante las 
mismas horas que eran detenidos 
los presuntos asesinos de Jesús, su 
esposo.

provincial totedana^—

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 

091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.

, Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 1121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.

y

—— Horarios-------
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15, 14,30, 

20,15 (laborables). 
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo 

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables). 

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables). 

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos). 

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo 

8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora
bles). 

9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30.

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles Toledo, noy

Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00.

De 22 a 8 horas, llamar al 
91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos; 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 

091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Muncipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

___Nacimientos:___  
y defunciones

Nacimientos: Cecilia, hija de Joa
quín Gray y María Sofía López; Pa
tricia, hija de Francisco López y 
María Isabel López; José María, hijo 
de José María Chiloeches y María 
Teresa López; Sara, hija de José 
María Martín-Crespo y María Ame
lia Cazorla; Jaime, hijo de Calixto 
Clemente y Felisa Torres; Celia-Ma- 
ría, hija de Máximo Fernández y 
Casida Santos; Estefanía, hija de 
Máximo Calo y María del Carmen 
Burgos; Minerva, hija de Marcelino 
Hernández y María Jesús Muñoz; 
Angela Gema, hija de Esteban Che
ca y Rosario López; Julián, hijo de 
Julián Donaire y María Rodríguez; 
Sergio, hijo de Pablo Rojo y Espe
ranza López.

Defunciones: Petra Juan-Benítez, 
de 91 años; José Gómez González, 
de 75 años; Socorro Serrano Martín, 
72 años.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A),‘ 
9,15 (A), IGLOO (A), 12,16 (A), 14,10 
(A), 14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 
17,55 (P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20,00 
(A), 21,00 (A).

Toledo-Madrid: é.éS’íA), 6,50 (P), 
8,00 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 
(A), 13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 
16.25 (A), 17.25 (A), 18.25 (A), 20,05 
(AK20.36 (P), 22,00 (A).

A LAS 13:
• Paraninfo del Centro Universitario 
de Toledo.— Conferencia sobre «La 
sociedad judía del siglo XIV», por 
José Luis Lacava Riaño, director del 
Instituto Arias Montano, del CSIC.
A LAS 19,30:
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 3)— Curso de nuevas 
técnicas de venta.

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Oleos de Tomás

_____________Toledo,
24 de noviembre de 1804: Desde 

Ocaña se toman medidas con
tra la peste.
La soberana sabiduría del 

rey, nuestro señor (se refiere a 
Carlos IV) ha dado normas al 
príncipe de la paz (Godoy) para 
que en la villa de Ocaña se for
me un cordón de sanidad y no 
pueda llegar hasta Toledo el te
rrible azote de la peste que se 
padece en las ciudades de Ali
cante y Cartagena.

Las medidas no pudieron ser 
más radicales: 1." Los arrieros 
que vengan de Levante hacia 
Ocaña serán despojados de sus

----- - Cartelera-------
Cine María Cristina. (Mar

qués de Mendigorría, 1. Teléfo
no 212442.)— Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del .
Aguila, 7. Teléfono 221623.)— 
A las 6,15, 8,15 y 10,15: 
«Porky’s». Mayores 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.)— Ce
rrado.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.)— A las 6 
y 8: «La cortesana». Mayores de 
18 años.
—
___________ Cupón pro

Número premiado ayer:

Camarero. Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas.

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— 
Oleos, dibujos y esmaltes de Juan 
Carlos y Pilar Alonso García. Labra- 
bles, de 18 a 21 horas. ' ’
• Sala de exposiciones de la Diputa
ción Provincial. (Plaza de la Mer
ced, 2.)— Oleos del Padre Arsenio 
Muñoz. Laborables, de 9,30 a 14,30 
y de 17 a 20 horas. Sábados, de 9,30 
a 13 horas.

ayer______________
ropas y caballerías y se les lle
vará a un lazareto. 2." En la 
casa que apareciese un síntoma 
del terrible contagio se cerrarán 
sus puertas y se cegarán con cal 
las ventanas, menos una que 
sirva de comunicación para ali
viar a los enfermos. 3." El dine
ro no se recibirá de la mano de 
nadie, sino que se echará en un 
cubo con vinagre y de allí se 
repartirá. 4." Se pondrán palen
ques en las entradas de los pue
blos de Ocaña y su partido y se 
cerrarán de noche. Dado en el 
cuartel general de Ocaña el 24 
de noviembre de 1804.

Clemente FALENCIA

------ Farmacias 
TOLEDO

Miguel Jiménez Jimeno.— 
Cardenal Lorenzana, 4 (hasta 
las diez).

María del Pilar Isla Case
ro.— Calle de la Mancha, 10 
(toda la noche).

TALAVERA
Emilia San Miguel Vélez.— 

Trinidad, 20.

ciegos______________

704

__ Radio 80  
(Programación lor 

cal)
6,00: Para.empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-de

portivo.
15,00: Patio musical. Tertu

lia de sobremesa.
21,00: Todo es radio.

------ El tiempo------- .
DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO FA
CILITADOS POR EL OBSER

VATORIO
Temperaturas: máxima, 

15,4 grados a las 15,30 horas; 
mínima, 3,6 grados a las 6,40; 
a las 13 horas, 11,7 grados. 
Humedad relativa del aire: 58 
por 100. Presión atmosférica: 
724,4 milímetros. El día 
transcurrió con abundante 
nubosidad y neblina, que du
ró a lo largo de todo el día.

Datos astronómicos para 
hoy: El sol sale a las 8,11 ho
ras; se pone a las 17,54. Dura
ción del crepúsculo: 28 minu
tos. La luna sale a las 14,40. 
Fase lunar: cuarto creciente.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve., Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.
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Gran avance de Castillo y Navalcán en el grupo XI
Resultados de la décima jornada

Navalcán, 2; La Mata, 0.
Alcaudete, 10; Cebolla. 1.
Villarejo, 2; San Esteban, 3.

. Arenal, 2; Cuevas, 1.
La Zona, 1; Castillo, 2.
Bernuy, 1; Oropesa, 0.
Descansaron Gamonal, Carpió y Lanzahíta.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Castillo.....................................
Navalcán ..................................
La Mata ..................................
Gamonal ..................................
Alcaudete ................................
La Zona ......................... *........
Arenal ......................................
Carpió At..................................
Oropesa ....................................
Cuevas .....................................
Bernuy .....................................
Lanzahíta .................................
Cebolla ................................. ....
Villarejo ............................... ....
San Esteban ............................

El Villarejo figura con dos p

9 5 3 1 20 10 13 + 5
9 5 3 1 17 20 13 + 3
8 5 1 2 15 8 11+3
7 4 2 1 15 8 10 + 4
9 4 1 4 34 21 9+1
7 4 1 2 13 9 9+1
7 3 2 2 16 13 8
7 3 1 3 17 14 7-1
8 2 3 4 16 17 7-3
9 3 1 5 16 20 7-3
7 3 1 3 15 20 7—1
8 3 0 5 12 17 6
8 2 1 4 6 28 5—3
8 2 1 5 24 22 3-3
7 1 1 5 8 23 3-3
os menos por sanción federativa.

El Gamonal descansó esta jornada y Navalcán y Castillo lo han aprovechado

Comentario 
de la jornada .
• El Alcaudete, que va recuperando 
posiciones, logró endosarle nada 
menos que 10 a los de Cebolla. Con 
la goleada se convierten nada me
nos que en el equipo máximo reali
zador, con 34 goles.
• El San Esteban obtuvo su prime
ra victoria ante sus máximos riva
les de Villarejo y a domicilio. Por 
cierto, que los de Villarejo, tras su 
retirada en el encuentro con el 
Cuevas, han sido penalizados con 
dos puntos de descuento.
• En el Arenal y Bernuy, los locales 
pudieron, por la mínima, con sus 
respectivos rivales de Cuevas y 
Oropesa. Unos y otros han recupe
rado posiciones en la clasificación. 
• En el campo de los Hermanos 
Maristas, con bastante público y 
espléndida mañana de sol, los juga
dores de Fernando Retamal ven
cieron a los de Jaime por la míni
ma diferencia. El encuentro fue de 
poca calidad, pero de una lucha 
constante, donde la mejor coloca
ción de los visitantes fue la clave.

El «mister» local hizo un plantea
miento inconcebible, con Quique 
de falso extremo y su único crea
dor, Javi, en posición de libre.

Navalcán, 2: La Mata, O

Campo polideportivo de Naval
cán, en buenas condiciones y bas
tantes espectadores, muchos de 
ellos visitantes. .

Navalcán: Javi (Teo), Veláz
quez, Pedro (Toñi), Antonio, Car
los, Cesitar, Chuchi, Tomillo, Ca
rrasco, J. Manuel y Peña.

La Mata: Alejandro, Corona 
(Juan), Pedro, Bueno, J. Luis, Fer
nando, Mora, Pablo, Hidalgo, An
tonio (Illescas) y Rafa.

Arbitro: Señor González Garri
do. Calificar a este buen hombre 
como juez de un evento deportivo 
resulta prácticamente imposible. 
Como persona, sobresalierfte; como 
trencilla, un insuficiente como la 
copa de un pino, pero no para él, 
que bastante hace con vestirse de 
negro, sino para quienes le hayan 
otorgado la licencia. Tarjetas para 
los locales Chuchi, Peña y Veláz
quez, por dos veces, y a los visitan

tes Bueno, Pablo, Juan y Fernan
do.

Goles: 1-0. Minuto 30. Peña ca
racolea dentro del área, es obstrui
do y hace teatro al caer. El árbitro 
pica y señala penalty, que Veláz
quez, magistralmente, transforma 
en gol.

2-0. Minuto 65. Contragolpe lo
cal y el pase en profundidad de 
Toñi sobre Cesitar es aprovechado 
por éste para batir a Alejandro.

De fenomenal habría que califi
car el encuentro que los jóvenes 
jugadores de La Mata y Navalcán 
brindaron a los muchos espectado
res congregados. No hubo tregua al< 
rival, y unos y otros derrocharon 
energía, coraje y deseos enormes de 
agradar.

El Navalcán, que hizo su mejor 
partido en lo que va de Liga, tuvo 
enfrente un joven y brillante rival, 
que al final de la competición esta
rá entre los candidatos al ascenso. 
En cuanto al resultado no se puede 
catalogar de justo o injusto, pero lo 
cierto es que los goles son los que 
mandan y dos obtuvieron los loca
les por ninguno los visitantes.

ORSAY

.___ *__ Grupo XVI

2-1. El Almaguer no mereció 
perder en Villacañas

Campo: Las Pirámides. Floja en
trada, con solo un cuarto de campo 
cubierto. Terreno de juego algo- 
blando.

Villacañas: Angel, Julián, Caste
llanos, Miguel, Blas, Almendros, 
Antonio José (M. Angel), Felipe, 
Rufo, García.

Almaguer: Chele, Molero, Lo- 
minchar, Masena, Isidoro, José 
Luis, Vicente, Pablo, Nito (Julián 
II), Benito, Ramiro.

Arbitro: Adrián Gómez Gonzá
lez. Regular.

Goles: 0-1. Minuto 40. El Alma
guer se adelanta en el marcador 
por medio de Vicente, que marca 
desde fuera del área una falta.

1-1. Minuto 60. José marcó al 
transformar una falta inexistente.

2-1. Minuto 70. De nuevo, en 
una falta desde fuera del área, 
García logre) lo que habría de signi
ficar el tanto de la victoria.

El Almaguer perdió un partido 
que pudo haber ganado. El portero 
local y la actuación del árbitro qui
zá lo impidieron. En el primer pe
ríodo hubo un claro penalty a Ra
miro, que no se pitó. Además, en 
los últimos veinte minutos de.par
tido el Almaguer tuvo acorralado 
al Villacañas; como fruto de esta 
presión se conectaron cuatro o cin
co tiros, que tanto el portero como 
la defensa atajaron. En resumen, 
creemos que el Almaguer no mere
ció perder.

Carlos MARTIN-FUERTES

Los de cabeza, en un puño
COMENTARIO
DE LA JORNADA
• En Novés, con 25.000 pesetas 
de recaudación y muchos espec
tadores de Quismondo, los tala- 
veranos'del Santa María pudie
ron con los locales. Como anécdo- 
tarpero triste, decir que el trenci
lla de turno, señor López 
Villalba, pasó sus apuros al final 
para ganar vestuarios, ante las 
iras de los «aficionados locales». 
En el campo no había fuerza pú
blica, pese a que la Directiva del 
Novés la solicita semanalmente, 
por lo que el excelente comporta
miento de la Directiva local impi
dió que la cosa pasara a mayores; 
sin embargo, tras ganar el árbitro 

RESULTADOS DE LA DECIMA JORNADA
Santa Olalla, 1; Mojorada, 0.
Velada, 2; Calera, 4.
Almorox, 2; Bargas, 0.
Cadalso, 6; Alberche, 1.
Novés, 1; Santa María, 2.
Portillo, 2; Aldea del Fresno, 1.
Chapinería-Valmojado (no arbitran al Chapinería).
Descansaron: Paz y Quismondo.

CLASIFICACION
J. G. E. p. F. c. Ptos.

Quismondo .................................  8 6 1 1 18 7 13 + 7
Santa Olalla ............................ .... 10 6 1 3 24 17 13 + 5
Cadalso .................................... .... 9 5 2 2 19 7 12+2
Santa María............................ .... 8 5 2 1 17 12 12+2
Portillo..................................... .... 8 4 3 2 22 13 10
Valmojado ............................... .... 8 3 3 2 20 13 9 + 1
Novés ....................................... .... . 8 3 1 4 15 12 9—1
Almorox ................................... ....... 9 4 T 4 13 15 9—1
Aldea ......................................... .... 9 3 2 4 12 16 8
Bargas ...................................... .... 8 3 1 4 15 16 7—1
Calera ........................................ .... 8 3 1 4 20 24 7—1
Paz Santa Cruz .................. . .... 8 2 2 4 10 15 6
Velada ......i...........;.................. .... 10 2 2 6 12 20 6—4
Alberche .................................. 9 2 2 5 10 19 6—2
Chapinería............................... .... 7 2 0 5 12 25 4—4
Mejorada ........ .... 7 0 3 4 7 15 3-3«... ..» — — -— — —— ■ — — — - ~ - - ■

su vehículo, y siempre según la 
versión del propio presidente del 
Novés, arremetió marcha atrás 
contra algunos de los espectado
res que aún permanecían, no al
canzando, afortunadamente, a 
nadie y sí a dos vehículos que se 
encontraban estacionados. ¡Sin . 
comentarios! '
• En Cadalso de los Vidrios tam
bién hubo susjnás y sus menos. 
Los locales, que golearon al Al
berche, se encontraron a su favor 

. que el trencilla de turno dejó en 
evidente inferioridad a los visi
tantes, pues nada menos que cin
co de sus jugadores tomaron el 
camino de los vestuarios antes 
del tiempo reglamentario.

•En el Buenavista de Santa Ola
lla, con arbitraje de M. Giral, los 
locales se impusieron por la míni
ma a los discípulos de Pedro Re
verte, que en lo que ha transcu
rrido de Liga aún no conocen la 
victoria, ocupando el farolillo ro
ja desde hace varias jornadas.
• Almorox y Portillo consiguieron 
sendos triunfos locales ante Bar
gas y Aldea del Fresno. Los pri
meros con más facilidad que los 
de la tierra del calzado, que sólo 
Rehicieron por la mínima.

I. RODRIGUEZ

Velada C. F. 2;
C. D. Calera, 4 .

Campo municipal de Velada, 
terreno de juego muy pesado por 
la cantidad de arena que posee, 
público correcto en líneas genera
les. -

Velada C. F.: Carlos, Nicolás, 
Pedro (Emilio), Basilio, Oscar, 
Aníbal, Feliciano, Ezequiel, 
Fredy, Antonio (J. Antonio), J. 
Antonio I.

C. D. Calera: Jesús, Reyes, 
Bienve, Barbera, Carlos, Alfredo, ■ 
Yusta, Lázaro (Luis), Gorito, Pe
pe, Torralba (Alejandro).

Goles: 0-1. Minuto 15. Falta 
dentro del área por pasos del por
tero local, y Pepe adelanta a los 
visitantes en colaboración de la 
defensa veladina. 0-2. Minuto 35. 
Córner que lanzan los visitantes, 
y nuevamente Pepe, de un gran 
chut, lleva el balón al fondo de la 
red- 1-2. Minuto 38. Basilio, en 
falta directa. 2-2. Minuto 50. Ba- . 
silio efectúa una falta, rechace de 
la defensa visitante, y muy opor- . 
tuno J. Antonio establece la igua
lada. Tres minutos más tarde, Al
fredo adelanta a los visitantes en 
un gran servicio de Pepe. Minuto _

El árbitro del San
ta Maria-Novés in
tentó atropellar con 
su coche a los es
pectadores que le 

increpaban

66. 2-4. Gorito es su artillero en 
una jugada en colaboración de 
toda la delantera visitante.

Arbitro: Señor Valmaseda, del 
Colegio Castellano. Bien en lí
neas generales, no influyó en na
da en el resultado, siguió el juego 
muy de cerca.

Comentario: Justa victoria de 
los visitantes ante un Veladamer- 
mado en sus filas, pero peleón 
todo el partido; se encontraron a 
un adversario que no es lugar jus
to el que ocupa en la tabla, pero 
son cosas del fútbol y esto es un 
campeonato de la regularidad.

Lo mismo que se esperaba la 
reacción del C. D. Calera se esper 
ra que los de Velada tengan la 
misma, obteniendo buenos resul
tados para su afición, que en la 
tarde del domingo reconoció que 
su equipo no estaba apto para 
ganar a un rival. Y como se esta
ba desarrollando el partido, que 
se le escapaba el triunfo al C. D. 
Calera, los locales llegaron a igua
lar un partido, que según lo visto 
en el terreno de juego se esperaba 
una goleada grande. Por los loca
les me gustaron mucho su porte
ro Carlos, que hizo paradas de un 
buen cancerbero; no fue culpable 
de los cuatro goles encajados; Ba
silio y Oscar fueron los tres que 
se salvaron, los demás corrieron, 
pero sin ideas y sin profundidad.

Antonio FERNANDEZ
ALCAIDE -

___ Grupo XII________

No tuvo rival 
el Yuncos

El Yuncos no tuvo que esfor
zarse demasiado para derrotar al 
Yuncidlos en la pasada jornada.

C. D. Yuncos: Agustín, Pablo, 
García, Pinülo, Alberto, Miguel 
(Pepe), Pirri, Aparicio (Mimi), 
Julio, Navarro y Gandi.

C. D. Yunclillos: Pepe, Alfre
do, Carlos, Tito, Goyo, Alsimiro, 
Valverde, Alejandro, José y Lu- 
lu.

Comenzó el partido y pronto 
se pudo apreciar que el Yuncos 
no tenía contrario en el Yuncli
llos, sin duda el equipo más flojo 
que ha visitado el campo de esta 
población. Sin embargo, el Yun
cos no aprovechó la situación y 
la victoria fue corta.

Dominó mucho el equipo lo
cal, pero no pudo marcar el pri
mer gol hasta el minuto 27, en 
un avance por la izquierda con 
centro de Miguel a Pirri, que 
marca de tiro cruzado. Sin más 
historia termina el primer tiem
po.

Comienza el segundo con la 
misma tónica de juego. El Yun
cos llegando con facilidad al área 
contraria, pero sin poder culmi
nar las jugadas. Julio lo intentó 
en muchas ocasiones, pero sin 
suerte. Hasta que en el minuto 
15, un disparo suyo fue rechaza
do por el portero visitante en 
corto para que Gandi, oportuno, 
estableciera el definitivo 2-0.

A partir de este gol, Yunclillos 
adelantó líneas, consiguiendo al
gunos contragolpes, pero sin in
quietar nunca al portero local.

AGUADO JIMENEZ
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El Sampru. cuando 
los árbitros quieran, 
jugará en Arenas

Baloncesto

ligas provinciales

La Tercia y Alijares dominan en sénior
Problemas en el Young-Shop-Quintanareño de juveniles

El apasado lunes por la tarde, 
el presidente del C. D. San Pru
dencio, Jesús Rodrigo, y el secre
tario del club, Francisco Gonzál- 
vez, marcharon a la capital de 
España para plantear recurso an
te la Federación Castellana y el 
Colegio Regional de Arbitros 
contra la sanción que el Comité 
de Competición ha otorgado al 
conjunto prudencista y la deci
sión que han tomado los trenci
llas castellanos respecto a la ne
gativa de arbitrar al conjunto que 
dirigirán a medias entre Sánchez 
Gil y Félix Hernández.

Al parecer, según manifestó a 
este diario el presidente pruden
cista, tras mandar el recurso, el 
club deberá esperar como míni
mo hasta mañana para compro
bar si ha sido escuchado y la san
ción decrece al menos un poco, 
aunque según manifestaciones 
del señor Rodrigo existen muy 

Balonmano-----------------

£/ Merkal estuvo apagado

pocas posibilidades de éxito, pero 
al fin y al cabo la esperanza es lo 
último que se pierde.

Pero en lo que sí van a hacer 
gran hincapié los rectores del 
club blanquiazul es en convencer 
a los colegiados castellanos para 
que arbitren al conjunto amateur 
talaverano y no tener que utilizar 
árbitros extremeños o andaluces, 
como se parece prever. Y mien
tras se está produciendo este 
compás de espera para que se 
pronuncie sobre el caso el Comi
té, la directiva del Sampru ya ha 
decidido el campo donde el equi
po dirimirá sus envites ligueros 
de casa. El campo será el munici
pal de Arenas de San Pedro, que 
al parecer puede ser el más pro
picio, para qué las pérdidas eco
nómicas sean las mínimas posi
bles.

E. JIMENEZ

Así va la Liga
GRUPO A

Quintanareño, 93; Mora, 48.
La Tercia, 60; Villacañas, 40.
SD. Ocaña, 59; Madridejos, 34.

CLASIFICACION

J. G. E. P.Ptos.
La Tercia ......... 2 2 0 0 4
Quintanareño ... 1 1 0 0 2
SD. Ocaña ........ 110 0 2
Madridejos ....... 2 0 0 2 0
Mora ................. 2 0 0 2 0
Villacañas ......... 2 0 0 2 0
V. Alcardete.... 0 0 0 0 0

GRUPO B
Kik’es, 58; CB. Navarro, 66.
Alijares, 110; Sonseca, 77.
Torrijos-D. España (X), pen

diente de decisión del Comité de 
Competición al no haberse presen? 
tado el D. España.

CLASIFICACION

J. G. E. P.Ptos.
Alijares ........ ¡.‘.... 2 2 0 0 4
Torrijos ............. 110 0 2
CB. Navarro .... 110 0 2
Sonseca ............. 10 0 1 0
Kik’es .........:...... 2 0 0 2 0
D.España .......... 10 0 1 0

LIGA JUVENIL
MASCULINA
Young Shop, 80; Quintanareño, 

43.
La Tercia-Moprica (aplazado).
C. E. I.-CB. Navarro (el jueves).

CLASIFICACION

J. G. E. P.Ptos.
CB. Navarro .... 110 0 2
Young Shop .... 2 10 1' 2
Quintanar ......... 2 10 1 2
Polígono ............ 110 0 2
La Tercia ......... 10 0 1 0
C. E. 1................. 10 0 1 0
Moprica ............ 0 0 0 0 0

S. D. Ocaña, 59;

enjundia para demostrar sus posi
bilidades.

Quintanareño, 93; Mora, 48

Quintanareño: Villa (4), Rosillo 
(1), Chema (15), García (2), Patiño 
(23), Jorge (16), Jesús (16), Nieto 
Sebastián (4) y Dionisio (12). ’

Mora: Sánchez Rojas (15), Agui
lera (5), Zamora (22), Cabezas (2) 
De la Cruz (0), Novalbos (2). Lóne? 
(2) y Rodríguez.

Árbitros: Señores Verdejo y Mu
ñoz. Bien. La poca rivalidad dél 
partido les ayudó en su labor.

Superioridad absoluta de los 
quintanareños, que sólo tuvieron 
que controlar una ligera reacción 
moracha hasta el final del primer 
período. Aunque el Mora ha mejo
rado bastante con relación a la pa
sada temporada no ha podido ha
cer nada ante el mejor juego de los 
quintanareños, confirmando sus 
aspiraciones para el triunfo final 
en el grupo.

LIGA JUVENIL 
DE BALONCESTO

No convenció el vencedor 
Angel del Alcázar (21-18)

Angel del Alcázar-Iberoamericana
-______________Así va la Liga
C. B. Puertollano, 29; Previsión Fiat, 13.
Don Bosco, 21; Canal Isabel H, 26.
Angel del Alcázar, 21; Merkal, 18.
Real Murcia, 26; B. Andújar, 17

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. Ptos-

C. Isabel II ...~.....................................
A. Alcázar —......................... .............
C. Vigón .................................... ...........
R. Murcia ........................-...................
B. Andújar............................  ~..
Puertollano ..................... .....................
Don Bosco .................................... .......
C. Ahorro........... ............................ .
Merkal ................................................ ..
P. Fiat...................................................

Comentario de la jornada

Los resultados de la jornada han 
sido los normales que se preveían, 
aunque, claro, los toledanos espe
rábamos que el Don Bosco ofrecie
ra más dificultades al Canal de Isa
bel II y poder así ver al Angel del 
Alcázar en el primer lugar de la 
tabla. En su desplazamiento a 
Aranjuez, el próximo domingo, el 
equipo de la barriada de Santa 
Barbara tendrá un decisivo en
cuentro para su futuro en la tem
porada. Si consigue lograr algún 
punto, su paso hacia adelante sería 
importantísima

Cancha: Polideportivo Angel del 
Alcázar. Baja temperatura, que 
restó público.

Angel del Alcázar-Iberoamerica-

6 4 2 0 155 135 10
6 4 2 0 147 132 10
6 4 1 1 194 162 9
6 4 0 2 143 118 8
6 3 0 3 150- 160 6
4 2 1 1 118 92 5
4 1 0 3 97 90 2
5 1 0 4 117 144 2
6 1 0 5 150 160 2
5 0 0 5 95 161 0

Lancha (3), Fito (2), Puebla (1), 
Gelo (1), Javier (2), Félix (2), Ju
lián (1), Capuchino (3), Sastre (4), 
Femando (2).

Merkal, 18 (11-7): Belada y Fa
jardo; Garrido, Manjavacas (1), 
García (2), Estrada (2), Giraldo 
(2), Catalán (1), Aroca (2), Conru- 
bia y Martínez (8).

Arbitros: Señores Garrido y Oli
va. Discretos; su labor hubiera sido 
de más alta calificación si no hu
bieran cometido dos errores en una 
diferente aplicación de criterios 
para ambos equipos. De todas for
mas, cometieron menos errores de 
los que el público criticó.

Otro angustiosopartido del An
gel del Alcázar-Iberoamericana, 
qué pese a conseguir la victoria, 
creó más emoción que juego. En 

generales Mha sobresalido el & .www*- 

chino» y en tono menor el de Javier
y Félix.

El Merkal, un equipo correoso y 
difícil (todos los jugadores juegan 
para todos), y su figura, el lateral 
Martínez, se mostraron muy apa
gados. Cuando quiso éste demos
trar sus excelencias, hacia la mitad 
de la segunda fase, fue perfecta
mente controlado por Sastre.

Ambos cuadros comenzaron con 
un sistema seis cero, pero mientras 
el Angel del Alcázar se mostraba 
impreciso, el Merkal se mostraba 
más fuerte y homogéneo, moviendo 
perfectamente el balón en sus cir
culaciones. Sastre no penetraba la 
barrera contraria y Javier no tenía 
el santo de cara en sus penetracio
nes por el extremo, lo que unido a 
su parsimonia en las circulaciones 
daba como resultado el que los fo
rasteros dominaran el marcador. 
Sólo al final del primer período, 
Chozas, el míster de los asegurado
res, se da cuenta de la ineficacia de 
Gelo, muy lento, mejorando sola
mente algo la efectividad del juego 
de los toledanos y no pudiendo evi
tar llegar al descanso con una dife
rencia de 8-11 en el marcador.

La segunda fase mostró a un 
Angel del Alcázar más entonado, lo 
que le permitió ponerse delante del 
marcador a los doce minutos, 
cuando el lateral forastero Martí
nez comienza a hacerse notar, lo 
que permite al Merkal lograr un 
nuevo empate (16-16) a los dieci
nueve minutos. Pero a partir de 
ahí, con Sastre en un 5-1 sobre 
Martínez, el Merkal se apaga por 
completo y los toledanos se van 

*ar la victoria 
iüi JCtMOG

Madridejos, 34
El cinco inicial del equipo local 

fue compuesto por Lucas, Taber
na, Sancho, Juan Antonio y Agus
tín, que a las órdenes de su entre
nador, José A. Sancho, y bajo el 
arbitraje de Gómez Calcerrada da
ban comienzo a este interesante 
encuentro, del que destacamos una 
exquisita corrección y deportivi
dad en todos sushombres, no te
niendo que anotar ningún inciden
te antideportivo durante ni des
pués del encuentro.

OLCADE

Alijares, 110; Sonseca, 77
Alijares: Higueras (17), Ortega 

(16), González (12), Castillo (11), 
Carrascosa (11), Ruiz (6), Aceituno 
(13), Aguado (24).

Sonseca: Domínguez (9), Rodrí
guez, Ballesteros (13), Félix (8), 
Gómez Tavéra (10), Perezagua (6), 
Delgado, Miguel Angel (11), Mar
tín y Ballesteros II.

- Encuentro de total superioridad 
del Alijares, que demostró ser el 
mejor equipo del grupo.

La primera fasé fue de mayor 
equilibrio, aun dentro de la supe
rioridad toledana, pero al comen
zar la segunda, con los juveniles 
sonsecanos en la cancha, los tole
danos se distancian definitivamen
te del marcador. Los sonsecanos 
deberán esperar a rivales de menor

Primera preferente masculina

Victoria esperada del Talavera 
frente al S. Velázquez
Seguros Velázquez, 56;
Baloncesto Talavera, 82 (34-42)

Cancha: Polideportivo cubierto; 
poco público dado lo prematuro de 
la hora (10,30) y los numerosos* 
acontecimientos deportivos de la 
mañana del domingo.

Seguros Velázquez, 56 (34-22): 24 
canastas en juego y ocho tiros li
bres convertidos de 19 lanzados; 19 
faltas personales y ningún elimina
do.

Jugaron: Escalona II (15), Esca
lona I (19), Ballesteros (2), Espada 
(2), Carrero (4) —equipo inicial—, 
Izquierdo (2), Buñuales (2), Ruano 
(8), Herrero (6) y Tejada.

Baloncesto Talavera, 82 (43-39): 
34 canastas en juego y 12 tiros li
bres convertidos de 24 lanzados; 17 
faltas personales y eliminado Ro
dríguez II, minuto 39.

Jugaron: Jiménez (20), Parra 
(13), Rodríguez II (27), Loaisa I, 
Loaisa II (11) —equipo inicial—, 
García I, García II, Rodríguez I. 
Laborda I y Laborda II.

De nuevo el Seguros Velázquez 
ha vuelto a perder; esta vez ante 
los rivales regionales del Balonces
to Talavera. Si en la primera fase 
hubo una mayor igualdad, en la

Young-Shop, 80; Quintanareño, 
43 (24-9)

Young-Shop: Hernández (18), 
Pérez (20), Ruiz de los Paños (10), 
Arroyo, Santiago (18), Cano, Gra
fía (4), López (6) y González (4)*

Quintanareño: Fernández (11), 
Bustos (10), Blanco (2), Perea (10), 
Nieto (10), Villarejo.

Inesperada derrota del Quinta
nareño ante el Young-Shop, máxi
me cuando se le considera favorito 
de la Liga juvenil junto al Navarro. 
Los manchegos se presentaron con 
pocos efectivos y sufrieron la con
trariedad de la lesión de Villarejo a 
los diez minutos de juego, que les 
hizo quedarse sin banco. En la se
gunda fase, con la expulsión de 
Blanco por cinco personales, los 
manchegos jugaran sólo con cuatro 
hombres en pista, lo que no dismi
nuyó, sino todo lo contrarió, su 
efectividad cara a la canasta; pese 
a ello no lograron la victoria defini
tiva.

Lo más noticiable fue la impug
nación hecha por el delegado quin
tanareño al resultado del encuen
tro, basada en las irregularidades 
para él habidas en el cronometraje 
y en las anotaciones realizadas por 
la mesa, no llevada con la suficien
te seriedad y por personas con la 
licencia adecuada; si bien es ves- 
dad que eran árbitros salidos, de la 
última promoción y que aún no 
han recibido el título.

verana se impusieron totalmente. 
Hasta el minuto diez, producto de 
la efectividad en el tiro de los her
manos Escalona, el Seguros Veláz
quez mantenía desigualdad arn® 
los rivales, éh los que destacaban 
Jiménez y Parra. Pero a partir de 
ahí, sobre todo en los últimos cinco 
minutos, los talaveranos imponen 
su ritmo y demostrando una mejor 
condición física y preparación se 
distancian de nueve puntos 
(34-43), con que terminaría esta 
primera fase.

En la segunda fasé, diez minutos 
primeros, las diferencias a favor 
del talaverano sólo aumentan ng®‘ 
ramente, y piensa que Rodríguez u 
empieza a dar nota de su gran efec
tividad encestadora hasta conver
tirse en máximo anotador del par
tido, las acciones de Escalona I le 
contrarrestaban convenientemen
te.

A partir de aquí el encuentro fue 
un calvario para el Velázquez, má
xime cuando los hermanos Escalo
na no lograban ponerse en orden, 
lo que motivó que en diez minutos 
sólo lograran nueve tantos, mien
tras que los talaveranos lograban 
22. De nuevo los últimos minutos
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Posible creación de un nuevo partido para el centro

Gregorio Peláez propondrá mañana la disolución de UCD
Gregorio Peláez, secretario en funciones de UCD, ex 

diputado en Cortes por Toledo en representación de 
este partido, defenderá mañana viernes la disolución 
de Unión de Centro Democrático en la reunión que 
celebrarán el comité ejecutivo provincial y el consejo 
político. El brazo derecho de Arias Salgado manifesta
ba ayer por la mañana a YA de Toledo que, en su

El secretario provincial en fun
ciones de UCD se encontraba ayer 
por la mañana en Madrid aten
diendo sus negocios particulares. 
Pero, lógicamente, la política no ha 
desaparecido de su vida, ni mucho 
menos, y de buen seguro aprove
chaba el foro de Madrid para estar 
al día sobre lo que sucederá. Co
menzamos preguntándole si había 
alguna novedad sobre la convoca
toria del comité ejecutivo provin
cial y el consejo político, previstos 
para mañana viernes por la tarde. 
En principio, el encuentro de la 
cúpula provincial centrista se pre

senta caliente. El pasado domingo 
recogíamos una información con 
unas declaraciones críticas de Mar
celino Casas contra Gregorio Pe
láez, al tiempo que proponía un 
remozamiento del partido. «He leí
do las manifestaciones de Marceli
no y sólo tengo que decir que son 
producto de su “inmadurez políti
ca”; son una muestra más de que 
está políticamente inmaduro, por
que tales manifestaciones deben 
realizarse en los órganos oportunos 
del partido y no en los medios de 
comunicación. Por lo demás, Mar
celino y yo seguiremos siendo ami-

opinión, sólo vinculable a su persona, pasaba ante la 
crisis del centrismo por la creación de un nuevo partido 
político «para salvar los buenos cuadros locales y pro
vinciales que UCD tiene». Así, pues, la vida del partido 
que fue capaz de articular el cambio de la dictadura a 
la democracia podría finalizar con el congreso extraor
dinario de diciembre.

gos personales; lo considero, eso sí, 
un gran profesional, pero, repito, 
inmaduro políticamente», nos de
cía Gregorio Peláez. En su opinión, 
el proceso de elección de los ocho 
compromisarios que Toledo envia
rá al congreso extraordinario no se 
realizará por listas cerradas, sino 
que se propondrán nombres libre
mente. «Pueden ser compromisa
rios todos lo militantes de UCD y, 
por tanto, no hay que partir de 
nombres fijos. Electores son los 
que formamos parte de los órganos 
que nos reunimos el viernes», nos 
decía el secretario provincial,

El secretario provincial de 
UCD aboga por la creación de 

un nuevo partido
Pero hasta aquí, las declaracio

nes del ex diputado eran relativa
mente lógicas y dentro de lo cabal.

ae Bisagra—

Políticos, política, disidencia y democracia
L pasado domingo en estas mismas 
páginas de YA ae- Toledo, concreta
mente en la 60, publicábamos un tra

bajo de nuestro redactor Miguel Angel Me
llado- titulado «Maniobra interna en UCD 
para desplazar del poder a Arias Salgado y 
a los suyos.» En dicho trabajo se recogían 
unas declaraciones del diputado provincial 
Marcelino Casas, y ala vez se hacía un aná
lisis o comentario de la disidencia dentro de 
la otrora compacta UCD provincial. Unas 
declaraciones son ante todo una opinión de 
quien las hace; lo mismo se puede decir de 
un comentario o análisis político. El derecho 
a la libre opinión está amparado y recogido 
en nuestro texto constitucional.

Pero hete aquí que dicho trabajo ha des
pertado inusitadas reacciones en ciertos sec
tores de la vida política toledana. Quizá por
que no estén acostumbrados a los comenta
rios o a la disidencia, cuando ambas cosas 
son normales dentro de la vida política de
mocrática. Basta éon echar un vistazo, a ni
vel nacional, a las tensiones internas que 
han sufrido todos los partidos y los comenta
rios suscitados. Sería prolijo enumerarlos. 
Están en la mente de todos.

Aunque en el análisis que hacía nuestro 
redactor se hacía hincapié en que «sólo son 
impresiones», «podrían aparecer», «tendría», 
«irían» (es decir, los tiempos verbales esta
ban utilizados como posibilidades, en poten
cial y no con la rotundidez del presente), dos 
de los políticos mencionados han reacciona
do rápidamente. Al señor Alfredo Ramos 
brindamos nuestras páginas para que diera 
su versión; ayer se la ofrecimos a los lectores. 
El señor Juan Ignacio de Mesa no nos dio 
tiempo a brindarle nuestro espacio; raudo y 
veloz, como un Panda «yellow», nos remitió 
en la misma mañana del lunes una nota

escueta y contundente. También la ofreci
mos ayer.

Tanto la versión del señor Ramos como la 
del señor De Mesa no tienen más valor que 
las de sus propias opiniones. Respetables, 
como todas, incluida la nuestra. Pero ni más 
ni menos.

0 que ocurre es que, a veces, la opinión 
de los políticos suele ser cambiante; 
en ocasiones, contradictoria, y hasta

en algunos momentos, engañosa. Incluso 
tienen cierta tendencia a mentir, por mor de 
la estrategia. Por eso cierta cautela ante las 
declaraciones del hombre político nunca está 
de más.

Y para no generalizar, vamos a poner tres 
ejemplos dentro del cotarro provincial, que 
demuestra, la que acabamos de decir:

1° Cuando hace un par de meses el señor 
Rodríguez Sahagún se descolgó por Toledo 
para poner en marcha el CDS quisimos con
firmar si era cierto el rumor existente de que 
la mujer de Arias Salgado había escrito una 
carta inscribiéndose en el CDS; el señor Ro
dríguez Sahagún dijo que era cierto. Días 
depués hicimos la misma pregunta al señor 
Arias Salgado, el cual contestó que era total
mente falso. Está claro que uno de los dosex 
ministros mentía.

2° Durante varios años nuestro ex gober
nador civil señor Montero y Casado de Ame- 
zúa era un ferviente devoto de UCD; días 
antes de las elecciones esos fervores se ha
bían cambiado al CDS. Ejemplo de opinión 
cambiante.

3.° Durante muchos años también nuestro 
ex diputado Gregorio Peláez era el Torque- 
mada de AP. Hace pocos días declaraba, en 
estas mismas páginas, que UCD debía unirse 
a AP para frenar a la izquierda. Ejemplo de

opinión contradictoria. Y si aún queremos 
añadir lo de engañosa podemos seguir con el 
mismo ex diputado, el joven, aguerrido y 
bizarro muchacho de La Guardia, que ha 
prometido más que un emperador y cumpli
do menos que un gitano.

POR eso, volvemos a repetir, cierta cau
tela ante las opiniones y declara
ciones del hombre político nunca está 
de más.

Volviendo al principio de nuestro comen
tario y a las tres personas aludidas, los seño
res Casas, Ramos y De Mesa, veremos qué 
pasa el viernes en la elección de compromi
sarios para el congreso centrista y qué acti
tud toma cada uno.

Conocemos la hipersensibilidad de muchos 
de nuestros políticos provinciales y locales. 
Les pasa lo que al alcalde de Talavera: aún 
no han entendido la< democracia. Quieren 
unanimidades y adhesiones; eso sólo ocurre 
en las dictaduras. Pero las reglas del juego 
democrático no sólo están en la alternancia 
del poder, sino en el ejercicio, amparado por 
las leyes, del derecho de los ciudadanos a 
opiniar y a disentir, incluso dentro del pro
pio partido son las corrientes.

Por eso nuestros políticos, presentes o fu
turos, les guste o no, deberán aceptar y acos
tumbrarse a que haya opiniones, comenta
rios, informaciones o críticas que no les gus
ten incluso que les molesten. Quien actúa en 
política, y por tanto es hombre público, está 
expuesto a la crítica pública de su actuación. 
Y como dijo el ex presidente norteamericano- 
Harry Truman: «Al que no le guste el calor, 
que no se meta en la cocina.»

E. M.

Ante el nuevo Gobierno socialista

SE TRASPASA 
LOCAL COMERCIAL
situado en el centro de TOLEDO, a unos 50 metros de la 
plaza de Zocodover. Superficie total, 50 m2 en planta, 
disponiendo de sótano de 20 m2. Dotado de sistemas de 
seguridad ANTIRROBO. Ideal para oficinas de seguro, 

gestoría, despacho profesional, etc.

Precio del traspaso: 
1.000.000 de pesetas

Los interesados pueden dirigirse a

TELEFONO 22 17 17 de TOLEDO
o por escrito al

APARTADO 167 de TOLEDO
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El centro Ambrosio Morales exigirá 
responsabilidades
sobre el patrimonio de Toledo

El centro de estudios sobre el patrimonio histórico Ambrosio Mora
les ha reiterado a: la direcciqn general de Bellas Artes la solicitud de 
un expediente de depuración de responsabilidades en torno al funcioha- 
miento de la comisión provincial del patrimonio artístico de nuestra

El secretario general de este 
centro de estudios manifiesta que 
se han comprobado gravísimas 
irregularidades en la comisión. 
«Aprovechando —manifiesta— 
una - serie de circunstancias ex
traordinarias, entre ellas la cre
ciente e ilegal inhibición de Bellas 
Artes frente a las comisiones, lo 
que cuestiona la propia existencia 
de la dirección general, la de Tole
do se ha convertido de hecho en 
cauce de intereses inmobiliarios in
controlados, cuyos portavoces, 
dentro y fuera de la comisión, pro
curan ganar tiempo en el vertigino
so proceso de derribo y especula
ción en tanto el Estado se decide a 
intervenir».

Igualmente, el centro Ambrosio 
Morales pide a las instituciones y

ciudadanos de Toledo que se man
tengan vigilantes hasta que se pro
duzca la inevitable intervención 
del Ejstado, ante la eventualidad de 
que la comisión provincial pueda 
autorizar en bloque todos los derri
bos qué se están tramitando. «Lo 
que pondría —dice José Luis de 
Souto— frente a los hechos consu
mados a una comisión nueva que 
quisiera corregir el denunciado 
modelo especulativo.»

Por otra parte loe miembros de 
este centro han pospuesto hasta la 
constitución del nuevo Gobierno la 
emisión de un informe general so
bre la destrucción de Toledo, que 
se elevaría al nuevo poder ejecuti
vo con solicitud persecución de. 
los responsables dq estosejecesos.

Pero al insistirle sobre qué podría 
ocurrir en el congreso extraordina
rio de diciembre y cuál será la pos
tura personal que defenderá maña
na viernes, nos dijo lo siguiente: 
«Las resoluciones del congreso ex
traordinario pasan por tres posi
bles caminos: la redefinición del 
partido y las líneas a serguir; trazar 
una estrategia de alianzas de dis
tinto signo o, tercero, crear un par
tido diferente al actual.» La sorpre
sa surgió cuando al inquirirle su 
opinión personal se mostró parti
dario por la tercera: «En mi opi
nión, UCD tiene una vida limitada 
y podría desaparecer después del 
congreso extraordinario; esto lleva
ría implícito el cambio de siglas del 
partido. Las de UCD serían absor
bidas como un patrimonio más del 
nueva-partido; nadie puede cargar 
el papel fundamental que ha juga
do Unión de Centro Democrático

El secretario provincial de UCD, 
considera que la creación del nue
vo partido es precisa para salvar 
los cuadros políticos locales y pro
vinciales «de una gran capacidad y 
valor y que forzosamente deben 
continuar trabajando en la vida po
lítica española», nos decía nuestro 
interlocutor para añadir que «estoy 
convencido de la necesidad de ven
der una nueva imagen de partido, 
partiendo, eso sí, de la premisa de 
que el panorama político actual se 
encuentra dividido entre una dere
cha dura, representada por AP, y 
el socialismo descafeinado del 
PSOE». El señor Peláez exponía a 
YA de Toledo que éste era el pen
samiento que iba a exponer en la 
reunión de mañana viernes, quizá 
Eara sorpresa de muchos. En cam- 

io, no quiso vincular su análisis 
político al de Rafael Arias-Salgado, 
aunque, como se sabe, son por lo 
general bastante coincidentes. El 
nuevo partido se estructuraría par
tiendo de la existencia de un vacío 
entre la derecha y la izquierda y la 
imposibilidad de que UCD conti
núe cubriendo el hueco; la adapta
ción de estos cuadros locales y pro
vinciales válidos al nuevo proyecto 
político y, finalmente, la elabora
ción de un nuevo reglamento de 
juego, es decir, los estatutos consti
tucionales del recién nacido parti
do.
Una duda: las municipales

Al preguntarle si la desaparición 
de UCD, de fraguar su opinión, su
ponía la no concurrencia a las elec
ciones municipales próximas, pre
vistas para abril, según la idea ini
cial que, al parecer, tiene el PSOE, 
contestó de un modo más ambiguo. 
Por un lado, manifestó que quizá 
no concurrieran a las elecciones 
municipales para demostrar la im
posibilidad de que AP bata a. la 
izquierda, aungyp a continuación 
apuntó que tampoco podía descar
tarse una posible coalición para di
chos comicios

M. A. MELLADO

El conde 
de Mayalde, 
en estado. 
estacionario

José Finat, conde de Mayalde, 
permanece ingresado en la unidad 
de vigilancia intensiva de la Resi
dencia Sanitaria Virgen de la Sa
lud y su estado, de momento, con
tinúa estacionario.

El parte médico facilitado ayer, 
a las doce del mediodía, en la men
cionada residencia dice lo siguien
te: «José Finat continúa ingresado 
en la UVI de esta residencia. Du
rante el día de ayer (refiriéndose ai 
martes) aparecieron signos de in
suficiencia cardíaca que están re
mitiendo con el tratamiento 
adecuado. La situación clínica es 
estable, y de momento continuara 
bajo vigilancia en la unidad de vigi
lancia intensiva». Firmado! m>ctor 
Ayensá, jefe de sección de 4***
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Jaime Vegas replica 
a Jóvenes AgnoAotes

«Los 549 millones de 
ayudas salieron de los 
daños evaluados por 
la mesa de la sequía»
En total se han benefi
ciado 3.447 explotacio
nes. La cifra de 1.300 
millones fue una esti
mación realizada antes 
de examinar la avalan
cha de peticiones for

muladas
La Dirección Provincial del Mi

nisterio de Agricultura considera 
oue no se ha rebajado la cantidad 
ae dinero ofrecida a los agriculto
res por las pérdidas habidas con 
motivo de la prolongada' sequía. 
Con estas palabras nos desmentía 
el director provincial, Jaime Vegas, 
las puntualizaciones realizadas a 
nuestro diario por la asociación de 
Jóvenes Agricultores.

El señor Vegas matizaba que su 
Dirección Provincial nunca nabló 
de la cifra de 1.300 millones como 
la que se iba a entregar en concep
to de ayudas, sino que ante el nú
mero de peticiones formuladas an
te su Dirección Provincial se espe
raba que la cantidad destinada a 
ayudas fuese de ese montante. Jai
me Vegas nos manifestaba que una 
vez realizado el estudio de todas 
las peticiones formuladas se vio 
que las ayudas a entregar solamen
te tendrían una cantidad de 549 
millones de pesetas. Esta cantidad 
proviene de la partida de 20.000 
millones que se habilitaron para 
paliar los daños ocasionados por la 
sequía en los cultivos de cereales 
de secano.

Más adelante el director provin
cial de Agricultura manifestaba 
que aproximadamente el 25 por 
100 de las peticiones formuladas 
no se atendieron debido a que en 
esos términos municipales la su- 
fierfície afectada por la escasez de 
luvias no superaba la cifra del 50 

por 100 de los cultivos, que se esti
pulaba como necesaria para acce
der a estas ayudas. Aunque sí nos 
puntualizaba que era posible que 
en algunas explotaciones los daños 
podrían haber superado estas pér
didas.

Respecto al tema del dinero, 
principal preocupación de la pro
testa formulada por Jóvenes Agri
cultores, el señor Vegas nos mani
festaba que en una reunión de la 
mesa provincial de seguimiento de 
la sequía, realizada el pasado día 
17 de junio, en la que estuvieron 
presentes técnicos de la Adminis
tración, así como representantes de 
organizaciones agrarias, se estimó 
que la superficie dañada en más 
del 50 por 100, en los cultivos de 
cereales de secano, era de 46.335 
hectáreas, aunque las asociaciones 
agrarias consideraban la cifra como 
inferior a sus estimaciones.

Sobre este tema, Jaime Vegas 
continuó diciéndonos: «La canti
dad de dinero asignada ha sido dis
tribuida atendiendo aproximada
mente el 75 por 100 de las peticio
nes cursadas. El trabajo de depura
ción y comprobación de los datos 
aportados por los peticionariós, así 
como los datos que poseíamos en la 
Dirección Provincial, fueron la 
causa de desestimar un gran núme
ro de peticiones, por estimarse que 
los daños en ellas no superaban el 
50 por 100, siendo ello fácilmente 
demostrable al considerar la cose
cha media de la provincia y la su
perficie para la que se pedía ayuda 
superior al 55 por 100 de la super
ficie cultivada con cereales de seca
no en la provincia.»

En contra de la postura demos
trada por Jóvenes Agricultores, el 
director provincial de Agricultura 
nos matizaba una vez mas que no 
ha habido rebaja en las cantidades 
ofrecidas, «y —continuaba dicién
donos— se na auxiliado una super
ficie superior a la inicialmente pre
vista por los técnicos de la Direc
ción Provincial.

Para finalizar nuestra conversa
ción con Jaime Vegas, el director 
provincial nos daba un pequeño re
sumen en cifras de los datos con
cretos de las ayudas que se han 
concedido para los cultivos de ce
reales de secano afectados por la 
sequía. Según sus datos, en total se 
han auxiliado a 3.447 explotacio
nes, de las que 2.872 lo han sido 
con cantidades inferiores a las 
250.000 pesetas; 534 han recibido 
préstamos comprendidos entre las 
250.000 y un millón de pesetas, y 
solamente 41 explotaciones han re- 

* dbídó' unas ayudas superiores al 
millón dte pés'etas. ‘1 < '

Antonio Cala, en Toledo

«Me retiro del teatro para dedicarme 
más intensamente a la novela»

Antonio Gala, el polémico, 
admirado y criticado autor, 
pasó por Toledo, y a su paso, 
rodeado como nunca ningún 
autor teatral lo estuvo en la 
ciudad, dejó su huella. Una 
huella difícil de olvidar para 
muchos por su inteligente, 
medida y acertada forma de 
hacerla: hablando del presen
te y futuro del teatro. Nues
tro gran autor, que algunos 
asemejan a los clásicos, sobre 
todo los que aun pensando 
que todo tiempo pasado fue 
mejor pretenden buscar simi
litudes inexistentes entre pa
sado y presente, conversó 
una vez terminada su charla 
con los representantes de los 
medios de comunicación pro
vinciales y, dado el interés de 
la misma, YA de Toledo reco
ge a continuación parte de 
dicha conversación.

—Durante su conferencia ha 
resaltado tres cuestiones claves 
para la vida: el «yo», el «no» y la 
«crisis». ¿Qué ihterrelación hay 
entre las tres?

—El «yo» está inminente y es- 
trechísimamente relacionado con 
la crisis, porque la crisis la provo
ca precisamente la crisis del yo, 
la crisis de la individualidad 
frente a esa identificación social. 
La única manera, pues, de resol
ver esa crisis es diciendo el «no» a 
la sociedad, opiniéndose a la so
ciedad no de mala manera, pero 
sí afirmando la propia personali
dad, no yendo en contra de ella, 
sino a favor del individuo. Me 
parece que si yo soy socialista, 
soy socialista por humanista, soy 
socialista por individualista; me 
parece que si no salvamos a la 
sociedad de uñó en uno, no se 
salva; el hombre no se ha hecho 
para la sociedad, sino la sociedad 
para el hombre. Las ciudades se 
han hecho para el hombre, preci
samente he tenido una prueba 
hoy en Toledo de ver cómo lo que 
yo estaba diciendo se me estaba 
palpablemente poniendo delante, 
como una ciudad hecha para vi
vir con parsimonia, con mesura, 
para andar con elegancia, se ve 
abrumada por esos coches. Pero 
por una cantidad de coches que 
me decía vuestro alcalde que 
eran tres mil, y yo decía que esta
ban todos hoy en la calle. Ese en 
el fondo es un síntoma de la cri
sis.

—¿Usted, por lo tanto, dice un 
«no» al colectivo?

—No es un «no» contra lo que 
el hombre tiene de social; no pue
do ir contra la sociedad puesto 
que la segunda necesidad del 
hombre es la vinculación con los 
demás. No voy en contra, sino a 
favor del individuo. Me parece 
que la sociedad Siempre será me
jor cuanto mejor sean los indivi
duos que la forman.

—¿Cómo recuerda a «Troylo»?
—No dejo de recordarle, le re

cuerdo siempre. No en el mo
mento de cachorro, cuando qui
zás era más gracioso, ni en el mo
mento de su madurez, sino quizás 
cuando estaba mayor, pero toda
vía estaba vivo. Es decir, cuando 
se transformó en ese perro socrá
tico, cuando se transformó en al

Mañana, «La Celestina» 
en el teatro Rojas

Mañana, el telón del escenario del teatro de Rojas se levantará para 
dejar paso a la pieza más clásica de nuestro teatro: «La Celestina». Esta 
pieza estará representada por el grupo Teatro del Aire, bajo la dirección 
de Angel Fació. Esta escenificación no será una más de la tragedia de 
Calixto y Melibea, sino el fruto de un largo trabajó de investigación, que 
ha llevado a su director cuatro años de trabajo para estrenar esta versión 
de «La Celestina» en agosto de 1981 en el teatro Griego, de Barcelona.

En enero de 1977, Angel Fació, director de esta obra de teatro, rechazó 
dar clases en la Escuela Superior de Arte Dramático para organizar y 
dirigir una serie de trabajos sobre la obra de Fernando de Rojas. Su 
intención era actualizar el texto original, sin menoscabo de su riqueza 
literaria, y al mismo tiempo facilitar a los alumnos del centro una practica 
teatral que resumiese investigación y formalización escénica.

El director realizó una selección entre los alumnos de la Escuela 
Superior y, durante tres meses, se realizó una investigación a fondo de la 
obra. Posteriormente se propuso un esquema argumental de la obra, 
compuesto pbr trece núcleos de acción, y én ellos se insertaron los textos 
seleccionados póf los alumnos.

go que yo nunca quise que se 
transformara: en personaje lite
rario, hasta tal punto que cuando 
él dejó de vivir podía haber se
guido hablando como con un per
sonaje literario y la muerte inte
rrumpió esas charlas. Creo que 
hay una diferencia esencial entre 
«Platero» y «Troylo», el primero 
es más lírico, más irreal; «Troylo» 
formaba parte de mi vida y me 
enseñó algo que no puede verda
deramente aprenderse de otra 
forma: que el mejor amigo del 
hombre no es el perro, sino el 
hombre.

—Usted decía que el autor no 
debe atender a lo que su auditorio 
espera de él, sino a lo que él espe
ra de su auditorio, ¿usted qué es
pera de ellos?

—Yo siempre me dirijo a la. 
parte minoritaria de la mayoría, 
a esa parte desvalida, sincera^ 
inerme, vulnerable de cada hom
bre y de cada mujer, que es abso
lutamente irrepetible, tan irrepe
tible que es una minoría indivi
dual, pero de la inmensa mayo
ría. Hablo a todos, pero como si 
hablara a cada uno.

—Señor Gala, cuando usted ha
bla del cambio ¿se refiere a un 
cambio paulatino del teatro o a 
ese «slogan» tan utilizado en la 
pasada campaña electoral?

—Cuando he hablado del cam
bio me refería al «slogan» de las 

elecciones.Creo que en efecto de
be haber un cambio. Yo noto en 
el país ilusión, veo que existe esta 
ilusión, sin la que España no dará 
un paso. Una vez más todo lo que 
no naga el pueblo aquí se queda
rá sin hacer. No es el momento 
en el que todos esperamos que 
nos hagan cosas, sino en el que 
todos las hagamos. Como no nos 
pongamos todos como los costa- 
leros de Semana Santa de mi tie
rra, yendo al compás, hombre 
con hombre, sudando o no su
dando, pero a compás, el santo se 
nos irá otra vez a hacer puñetas.

—En la conferencia ha basado 
el futuro del teatro en tres premi
sas: la sociabilidad, el teatro en 
equipo y que predominará un ca
rácter supranacional en los auto
res. ¿Cómo encaja, pues, el futuro 
de su teatro?

—Yo anuncié a raíz de mi últi
mo estreno que probablemente 
me retiraría del teatro, yo voy a 
escribir ahora novela, no es que 
me vaya a retirar definitivamen
te, porque eso es muy duro, cuan
do se cumplen mis veinte años de 
matrimonio con el teatro y lo que 
poca gente ha observado es que 
en esos veinte años, del año se
senta y cinco al setenta y dos y 
del setenta y cinco al ochenta, el 
teatro y yo estuvimos separados. 
Que yo me separe un poquito pa
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ra ver cómo van las cosas creo 
que no está mal, me parece que 
luego volveré. Las raíces a donde 
vamos, irremediables si no corre
gimos esa crisis, son ésas que yo 
ne dado. El teatro está en un mo
mento de temblor, pero para re
mediar al teatro hay que reme
diar la base en que se apoya. La 
sociedad no sólo debe asistir al 
teatro de una manera física, sino 
asistirle, ayudarle.

«No creo en la manipulación 
última»

—Hasta qué punto el teatro de 
la política y el teatro de la crea
ción literaria son parejos a la ho
ra de manipular, uno al especta
dor y otro al señor que acude a un 
mitin?

—Yo no creo en la manipula
ción última en ninguno de los dos 
casos. La gente oye y luego se 
queda con algo, pero siempre de
cide. Igual ocurre en el teatro que 
no tiene sino una moderada y 
una modesta influencia. Quien 
verdaderamente gobierna es la 
política y muchas veces lo hace 
de una manera traumática, es de
cir, opera como un cirujano. Qui
zás en un momento dado en Es
paña hubiera sido mucho mejor 
entrar en un quirófano que dejar
nos tratar por medicamentos te
rapéuticos.

—¿Qué papel tiene la mujer co
mo autora dentro del teatro?

—Siempre ha habido mejores 
novelistas que autoras de teatro, 
ño se por qué, pues me parece 
que el teatro sería un gran campo 
literario para la mujer y de hecho 
existe una magnífica, pero que no 
escribe con demasiada frecuen
cia, que es Ana Diosdado. En 
cuanto a la mujer en el teatro es 
muy claro la afición mía de la 
mujer al mismo y muchas de mis 
protagonistas son femeninas. Ca
si toda la simbolcgía, casi toda la 
ideología, se ha ido encamando 
en mujeres: la república, la razón, 
la libertad son mujeres. Me pare
ce que la mujer se expresa mejor 
que el hombre, y en el teatro la 
atención del espectador se sigue 
por el siguiente orden: un animal 
es el que más llama la atención 
en un escenario, mucho más que 
un actor, un niño, un loco, un 
borracho, una mujer y un hom
bre, éste siempre es el último.

—Al parecer, usted cobra la 
respetable cifra de cien mil pese
tas por dar estas conferencias. 
¿Esto es parte del divo que recha
zaba usted en su charla?

—Cobro mucho más, y eso for
ma parte de algo que yo no quie
ro nacer, que son actuaciones 
personales. Estoy absolutamente 
convencido de que no todo el 
mundo viene a oírme, que mucha 
gente viene a verme. Entonces 
quiero limitar mis actuaciones. 
Esta sociedad que vivimos no ha
bla con palabras, apenas tiene fo
nemas, entiende solo los núme
ros. Es imprescindible hablar con 
números. La única manera de li
mitar mis actuaciones es exacer
bando los «cachet» y así no llegan 
más que unos cuantos. Pero 
cobro mucho más de cien mil pe
setas.
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El Ministerio de Hacienda 

creará una 
subdelegación en Talavera

Será ubicada en los antiguos locales del C^itro Cooperativo Far
macéutico, con un presupuesto de 120 millones de pesetas.

Una subdelegacion de Hacienda, dependiente de la Dirección 
Provincial de este organismo, será abierta próximamente en Tala- 
vera, tal como se informó, a través de la Alcaldía, en la sesión 
última de la comisión municipal permanente. La subdelegación será 
ubicada en los antiguos locales del Centro Cooperativo Farmacéuti
co y se ha consignado un presupuesto de 120 millones de pesetas 
para la remodelación y acondicionamiento del recinto.

Crónicas del Cañillo

Este asunto, que como deci
mos fue informado por el alcalde, 
entraba dentro del capítulo de 
despachos de la Alcaldía-Presi
dencia, apartado que contó en es
ta ocasión con los asuntos más 
interesantes de la sesión. Así, 
dentro de este apartado, el últi
mo de la sesión, los miembros de 
la permanente quedaron entera
dos de la-firma con el Banco de 
Crédito Local, el pasado 12 de 
este mes, de un préstamo al 
Ayuntamiento por valor de 90 
millones de pesetas; en este mis
mo sentido se dio cuenta de un 
escrito procedente de la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Madrid por el que se informaba 
de la concesión de otro crédito al 
Ayuntamiento por valor de 
52.440.000 pesetas, para la finan
ciación del presupuesto de inver
siones del presente año.

También dentro de este apar
tado, el alcalde dio cuenta de que 
ya se ha recibido en el Ayunta
miento el proyecto de variante de 
la carretera N-V y de que ya está 
expuesto al público tai como re
coge la legislación vigente. Infor
mo asimismo de una entrevista 
mantenida con el recaudador 
municipal en la que se habló de 
la situación de los valores y en la 
que el alcalde habría dado un ul
timátum al recaudador para que 
se acelere el proceso de cobros. 
Terminó el alcalde felicitando a 
uno de los miembros de la comi
sión, concretamente a Francisco 
Rossel Arriaga, por su reciente 
nombramiento de director co
marcal del Instituto Nacional de 
la Seguridad Social.

En otro orden de cosas, ya 
ahora dentro del apartado de 
asuntos de trámite urgente, los 
miembros de la comisión queda
ron enterados del expediente in
coado por la MUPAL para poder 
retener ciertas cantidades al

Además de pedir explicaciones 
sobre la dimisión de Carrillo

Setenta y cinco militantes 
comunistas hicieron balance 
de la situación del partido

El secretario local del PCE, a través de una nota enviada a los 
medios de información, da cuenta de las principales conclusiones a que 
se llegaron en la asamblea general que dicho partido celebró en Talave
ra el pasado día 20.

En esta asamblea, a la que asis
tieron un total de setenta y cinco 
militantes talaveranos, se analiza
ron esencialmente los resultados 
de las pasadas elecciones, en las 
que el PCE sufrió una importante 
pérdida de votos con respecto a co
micios precedentes, y la misma te
nía por objeto la preparación de la 
asamblea provincial, que se reali
zará en Toledo el próximo día 28. 
La finalidad última de estas asam
bleas escalonadas está en la confe
rencia nacional que ha de llevarse 
a cabo en el mes de diciembre.

Representando al comité central 
del PCE se encontraba en la asam
blea local Manuel Morán, quien le
yó un amplio informe en torno a 
los últimos acontecimientos, some
tiéndose posteriormente a las pre- 

‘ guntas de> los miembros de la 
asamblea. Intervino en primer lu- 
far el secretario político local, 

'rancisco Cordero, quien a pesar 
de reconocer el fracaso electoral 
apuntó aue se ven elementos posi
tivos en la actual configuración del 
partido, ya que, según el orador, se 
estarían produciendo nuevas incor
poraciones de militantes, Indicó 
después algunas de las tareas que

Ayuntamiento en concepto de 
cuotas no abonadas. La comisión 
pidió que se aplazara el pago de 
las mismas. Asimismo quedaron 
enterados de la elevación de cuo
tas del convenio del Ayuntamien
to con la Seguridad Social.

El resto de los capítulos estaba 
conformado por los apartados 
habituales, y así, tras aprobarse 
el borrador del acta de la sesión 
anterior, los miembros de la co
misión quedaron enterados del 
recurso contencioso-administra- 
tivo sobre las islas del Tajo y del 
informe presentado por el conce
jal delegado de Sanidad y Medio 
Ambiente, Feliciano Jiménez, so
bre la campaña de desratización 
llevada a cabo a lo largo del año 
en curso.

Quedó sobre la mesa el asunto 
relacionado con la instalación de 
vallas en la vía pública solicitada 
por Luciano Martínez, y pen
dientes quedaron también la 
cuarta certificación por obras en 
la piscina infantil municipal y la 
solicitud de remodelación de vo
lúmenes en la calle José Luis Ga
llo, solicitada por José Rica Ber
zal. Aprobadas definitivamente 
quedaron, en cambio,'la segunda 
certificación de obras de la pisci
na olímpica, por valor de 
12.271.672 pesetas, a Construc
ciones Resty; la adquisición de 
puertas, por valor de 26.000 pese
tas, para el campo de fútbol de 
Gamonal; la primera y segunda 
certificación, por valor de 
380.252 y 466.794 pesetas, res
pectivamente, por obras de adap
tación de locales para el centro 
de educación permanente de 
adultos a Cocesa; la primera, se
gunda y tercera certificación, de 
937.105, 2.674.813 y 1.434.770 pe
setas, respectivamente, por adap
tación de localesrpara la UNED a 
Tecex.

han de realizar, como la recupera
ción dé la confianza del electorado 
depositada en anteriores comicios 
y la persistencia en la lucha por la 
liberación del hombre de toda ex
plotación.

Manuel Morán fue quien a con
tinuación tomó la palabra para a 
través de un amplio informe anali
zar las causas del fracaso electoral 
comunista, señalando que el PSOE 
habrá de llevar a cabo una política 
moderada, con lo que quedará libre 
el espacio de la izquierda para el 
PCE. Señaló como una de las cau
sas principales del resultado elec
toral, el «voto del miedo» y el «voto 
útil», el primero con la derecha co
mo destinatario y el segundo para 
el PSOE. Finalmente, los presen
tes pidieron explicaciones sobre la 
dimisión de Santiago Carrillo y el 
señor Morán las dio en el sentido 
de que ha sido consecuencia de la 
polarización que se había experi
mentado en la discusión «Carrillo, 
sí; Carrillo, no», con lo que presen
ta la dimisión el secretario general 
posibilitando que se abra un deba
te interno. Con estas explicaciones 
concluyó la reunión.

Jóvenes a la deriva
Siempre se ha dicho, y con razón, que la Juventud es la etapa más 

hermosa y efímera de la vida del hombre. Siempre, a esa edad, apare
cían intactas todas las posibilidades y el mundo era como una fruta 
tentadora al alcance de la mano. El amor, con su abanico de emociones 
y de sueños, hacía su aparición entonces clamorosamente. El porvenir, 
en forma de trabajo y de situación social, también. Se sucedían las 
generaciones sin traumas y los relevos naturales, marcados por la edad 
que no perdona, tenían lugar dentro de un orden lógico y universalmen
te admitido. Pero todo eso, tan bonito, pertenece al pasado. A un 
pasado que, en tal aspecto, es necesario y urgente reconquistar.

Había, cómo no, puesto que está dentro de la humana naturaleza, 
fracasos y desengaños. Pero fracasos y desengaños minoritarios y testi
moniales que todas las gentes compadecían. Y unas terribles válvulas de 
escape: el vino o la aventura. Cuando no la muerte. Mas eran la 
dramática excepción. Hoy, por el contrario, las cosas, las tristes cosas, 
discurren de otro modo. Hoy la excepción, acaso, se invierta, y lo que 
ayer fuera normal, ahora es extraordinario y viceversa. ¡Qué pena!

Anoche, la hija de una amiga mía, guapa muchacha, fue acorralada 
y asaltada por una banda de mozalbetes cuando, a hora temprana, a eso 
de las ocho, recién oscurecido, iba hacia su casa en una calle céntrica. 
Delincuentes motorizados intentaron secuestrarla y hacerla subir a un 
automóvil quizá previamente robado. La chica, como pudo, logró esca
par y buscar refugio en mi casa. Mi mujer lo abrió la puerta y la 
encontró presa de un ataque de nervios y llorando a lágrima viva. Se 
salvó de milagro, como suele decirse. No es difícil predecir lo que la 
hubiera sucedido de no sacar fuerzas de flaqueza. Y esto es el pan 
nuestro de cada día. Esta es la cosecha de una larga etapa de permisivi
dad y de impunidad que nada tiene que ver con el concepto de liberta
des, sino que son enemigas suyas. Diré el sitio donde ocurrió el suceso: 
calle de las Carnicerías, aledaña de esa plaza de Santa Leocadia, fre
cuentada por pandillas de jóvenes con aspecto de drogadictos y escena
rio de cotidianos desvalijamientos de personas y vehículos. Un lugar 
céntrico, repito, y a horas no descompasadas. No estaría de más, pienso 
yo, una intensificación de la vigilancia policíaca hasta erradicar esa 
plaga.

A la edad en que cada uno de nosotros pudimos comenzar a abrirnos 
.camino es triste que los que nos suceden carezcan de horizontes y de 
ilusiones. Es triste que la juventud actual encuentre puertas cerradas a 
cal y canto y sea manipulada por profesionales del vicio que encuentran 
en la desesperanza el mejor caldo de cultivo para sus criminales inten
ciones. Tal vez el remedio, el único remedio, el definitivo remedio, 
consista en ofrecer a esa juventud desorientada puestos de trabajo y un 
porvenir abierto y claro. No hay otra alternativa.

Juan DEL TAJO

Fue elegida entre trece candidatas

Teresa Muñoz Bolonio, Miss 
Residencia de Pensionistas 1982

Teresa Muñoz Bolonio es desde 
el pasado viernes miss Residencia 
de Pensionistas de la Seguidad So
cial de Talavera, título que le fue 
otorgado por un jurado compuesto 
al efecto y en reñida lucha con 
otras doce aspirantes al título, una 
docena de bellas y maduras muje
res que hicieron el trabajo del jura
do difícil y complicado, si bien Te
resa Muñoz Bolonio consiguió die
ciocho puntos, dos más que su más 
directa rival, Pilar Ruiz Fernán
dez, que, como es lógico, fue 
nombrada primera dama de honor. 
El acto de elección de Miss Resi
dencia 1982 estaba incluido en el 
programa de la jornada del viernes, 
correspondiente a la Semana In
ternacional de Homenaje a Nues
tros Mayores, que se viene cele
brando en la residencia de pensio
nistas, y estuvo precedida pior un 
animado baile en el que participa
ron más de doscientos pensionistas 
—la entrada era libre—, para pos
teriormente asistir todos a un pe
queño concierto de la Banda Mu
nicipal de Música.

Pero el acto más importante del 
programa, el que más atención e 
interés suscitó en la jornada del 
viernes, fue sin duda la elección d# , 
miss, un acto que constituyó todo '

Están siendo elaborados por la Asociación de Vecinos

Nuevos programas culturales y deportivos 
para Puerta de Cuartos

La Asociación de Vecinos, de Puerta de Cuartos, que 
ha visto incrementado el número de sus socios desde 
que celebraran las fiestas del barrio, se propone en 
estos momentos elaborar un amplio programa cultu
ral, deportivo y recreativo con vistas al año entrante, 
para lo que cuenta ya con la colaboración de nueva 
gente que se ha incorporado a los equipos de trabajo 
de los que hace tiempo se ha dotado la Asociación.

Estos nuevos colaboradores, socios de la entidad 
vecinal, se han integrado en comisiones, como la de 
cultura, deportes, urbanismo, tráfico, etc., y, aunque 
sin cargo alguno, son protagonistas esenciales de los 
distintos programas que serán dados a los medios de 
información una vez elaborados definitivamente. Den
tro de estos programas cabría destacar la intención de 
la Asociación en torno a la instauración definitiva de

un grupo de bailes regionales, cuyo embrión ya está 
creado y cuya actividad está empezando también a 
contar con la colaboración de las personas mayores del 
barrio, quienes enseñan a los jóvenes los pasos de las 
danzas tradicionales de nuestra zona.

En el aspecto deportivo, y tal como nos comunicaba 
un significado miembro de la Asociación, desearían 
que en el polideportivo, inaugurado recientemente en 
los aledaños del cementerio, se realizara una mayor 
actividad de la que se produce en la actualidad. Aun
que, al parecer, son muchas las personas que acuden 
al mismo a lo largo de los días, la falta de material 
deportivo y la inexistencia de alumbrado hace obliga
da la infrautilización a que se ven sometidas las pistas 
del flamante polideportivo^

Teresa Muñoz, a la derecha, y Faustino Aceituno, cmiss» y dama 
de honor, respectivamente, elegidas en la residencia de la tercera 

edad
un acierto por parte de la organiza
ción y de la dirección del centro. 
En la presentación, el administra
dor del centro, Carlos Arias; en la 
sombra, organizándolo todo, el di
rector, Jacinto Malpartida, acom
pañado, cómo no, del hasta hace 
unas fechas subdirector provincial 
de la tercera edad, Francisco Ros- 
sell. Y las damas, desfilando una a 
una ante el jurado, luciendo sus 
mejores galas y redescubriendo la 
coquetería típica de la mujer. Tre
ce mujeres, trece, a cuál con más

Se Meará en las Escuelas 
de San Agustín

Cultura dispone 
90 millones 
para el Museo 
Ruiz de Luna

La Dirección General de Archi
vos, Museos y Bibliotecas, depen
diente del Ministerio de Cultura, 
ha consignado la cantidad de 90 
millones de pesetas para las obras ' 
que han de realizarse en el antiguo 
edificio de las Escuelas de San 
Agustín, en donde se ubicará pró
ximamente el Museo de Cerámica 
Ruiz de Luna, cuyas obras ahora se 
encuentran guardadas y fuera del 
alcance de visitantes y admirado
res de la obra de nuestro célebre 
ceramista.

La decisión del Ministerio de 
Cultura respecto de esta consigna
ción económica fue dada a conocer 
por el alcalde a los miembros de la 
Comisión Permanente del Ayunta
miento talaverano en el transcurso 
de la última reunión celebrada por 
ésta el martes pasado. El Ministe
rio ha encargado al Ayuntamiento 
la realización del proyecto y por 
ello los técnicos municipales han 
empezado ya sus trabajos y estu
dios pertienentes, tratando de dar 
a éstos la máxima celeridad a fin 
de conseguir que las obras comien
cen cuanto antes, ya que tanto se 
ha esperado la apertura de este 
museo que ha de ser la mejor 
muestra de la cerámica talaverana.

Por otra parte, hay que señalar 
que, según ha podido saber este 
diario, se tratará en el proyecto de 
hacer constar la necesidad de sal
vaguardar los actuales muros y fa
chadas en la medida de lo posible 
para no restar sabor y arte al anti
guo edificio de las Escuelas de San 
Agustín. Una excelente noticia la 
de la consignación presupuestaria 
de 90 millones, no cabe duda, para 
todos los talaveranos.

méritos para ser elegida miss, títu
lo que regentará ya la elegida hasta 
el próximo año. La miss de la resi
dencia, ahí es nada. Miss con sole
ra. El jurado decidió y Carlos Arias 
dio, a la hora de hacer público el 
resultado, el suficiente suspense. 
Damas de honor: Hilaria García 
Sauquillo, Faustina Aceituno Palo
mo y Pilar Ruiz Fernández. Miss: 
Teresa Muñoz Bolonio. Un repre
sentante de este diario tuvo el ho
nor de hacer entrega a doña Teresa 
de la banda que la proclamaba co
mo la más bella.
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TOLEDO AGRARIO

E
L progreso de la técnica en el sector agrario no evoluciona, general
mente, tan rápido como en otros sectores. Es más difícil y sobre 
todo más lenta la implantación de nuevas técnicas, ya que hay que 
supeditarse a los ciclos biológicos de animales y plantas para 
evaluar los resultados de las innovaciones. Además, es necesario hacer 

varias repeticiones de comprobaciones antes de introducir un cambio, y 
esto supone casi siempre muchos años de investigación y experimentación.

No obstante, el empleo de nue
vas técnicas y el perfeccionamiento 
de las existentes por parte del agri
cultor es absolutamente imprescin
dible para seguir aumentando las 
producciones y de esta forma man
tener la rentabilidad de las explo
taciones ante el continuo aumento 
de los costos.

El agricultor ha venido conti
nuamente mejorando e introdu
ciendo técnicas como empleo de 
fertilizantes, realización de ade
cuadas labores, aplicación de her
bicidas y plaguicidas en gene
ral, etc., con lo que ha aumentado

Tipo Resistencia a:
Fecha para Roya

Variedad siembra Rusticidad 1983/84 Origen amarilla Encamado
Anza................. ...... Diciembre Baja II Mexicano Buena Alta
Ariana.............. ...... 20 dic.-20 en. Baja I Francés Alta Media
Boulmiche....... ...... Noviembre Media II Francés Alta Alta
Castan ’.............. ..... 10.nov.-10 dic. Media III Francés Alta Alta
Camacho.......... ..... 20 nov.-20 dic. Media Duro Español _ Alta
Cocorit............. ...... Diciembre Media Duro Mexicano Media Alta
Esquilache....... ...... 15 dic.-15 en. Baja Duro Español Alta Muy alta
Estrella............. ...... Noviembre Baja III Francés Alta Alta
J i loca................ ...... 20 nov.-20 dic. Media Duro Español — Alta
Parca................ ...... 20 nov.-20 dic. Baja I Italiano Alta Muy alta
Marius.............. ...... Noviembre Media III Francés _ Alta
Pane 247 .......... ...... Noviembre Media III Español Baja Media
Partizanka....... ...... Noviembre Media I Yugoslavo Alta Alta
Randur ............. ..... Noviembre Media Duro Francés _ Media
Sión.................. ...... 20 dic.-20 en. Baja II Israelita Alta Alta
Talento............. ...... Noviembre Media II Francés Muy alta Alta
Tanori .............. ..... 20 dic.-20 en. Baja I Mexicano Alta Alta

CUADRO 2. CEBADAS
Tipo Resistencia a:

Fecha para Roya
Variedad siembra Rusticidad 1983/84 Origen amarilla Encamado

Abacus.............. ...... Enero Media I (dos carr.) Inglés Madia Media
Ager.................. ....* 15 nov.-15 dic. Baja II (seis carr.) Francés Baja Media
Alpha ................ .... Noviembre Baja I (dos carr.) Francés Alta Alta
Albacete ........... Noviembre Alta II (seis carr.) Español Media Baja
Alsekal.............. ..... Noviembre Media-Alta II (seis carr.) Francés Media Media
Astrix................ ..... 15 noví-15 dic. Baja II (seis carr.) Francés Media Media
Barbarrosa....... 15 nov.-15 dic. Media II (seis carr.) Francés Media Alta
Beka.................. ..... 20 dic.-20 en. Media I (dos carr.) Francés Media Media
Berta................. ...... 15 oct.-15 nov. Media-Alta II (seis carr.) Español Baja Media
Logra ................ 20 dic.-20 en. Baja I (dos carr.) Inglés . Media Alta
Pallas................ ..... 20 dic.-20 en. Baja I (dos carro.) Sueco Alta Alta
Tina.................. 20 dic.-20 en. Media II (seis carr.) Español Alta Baja

Refranero
— Desde el veinte en adelante el invierno ya es constante. 
— Si nieva por San Andrés, interminable cosa es.

Precios agropecuarios 
de Castilla-La Mancha

Provincia
Cebada 

2 carreras 6carreras
Cordero Porcino

Leche oveja Aceite olivaAlfalfa Hasta 15 Kg. Hasta 25 Kg. Oveja Selecto Normal

ALBACETE 17,95 17,45 _ 375 60 129 125 82 200
Tendencia Sube — . Baja Baja Estable alza alza Estable Estable

CIUDAD REAL 18,50 18,25 14 390 290 .55 _ 9 155
Tendencia Estable Estable alza Estable Estable Estable — — Estable —

CUENCA 17 17,35 12 380 240 _ 3.300 121 9,50 —
Tendencia Estable Estable Estable Estable — Estable Estable Estable —

GUADALAJARA 17,50 16,80 13 320 240 60 125 180 74 180
Tendencia Estable Estable Estable Alza Estable Baja Estable Estable Estable

TOLEDO 18,50 18 14 380 70 123 119 80 170
EstableTendencia Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Alza

Nuevas variedades de cereales

considerablemente las cosechas; 
pero como estas técnicas se acer
can a su punto óptimo, su influen
cia en el aumento de rendimientos 
es menor. Ante este hecho, desde 
hace algunos años ha surgido con 
fuerza, con ayuda de la genética, 
una nueva técnica de gran repercu
sión económica: el empleo de nue
vas variedades de cereales, factor 
de gran repercusión en el aumento 
de los rendimientos unitarios de 
este cultivo, que, como ocurre con 
el maíz híbrido, que ha sustituido 
totalmente al que tradicionalmen
te se venía cultivando, su empleo 
ha duplicado las producciones.

En este tema, el Servicio de Ex
tensión Agraria está trabajando 
desde hace bastantes años, con la

CUADRO 1. TRIGOS 

colaboración de otros organismos 
de la Administración y de agricul
tores, mediante la implantación de 
campos de ensayo a nivel comarcal, 
integrados en áreas naturales y re
giones donde se experimentan o 
comprueban anualmente en varios 
cientos de campos de ensayos (sólo 
en la submeseta sur en la campaña 
1981-82 se han instalado y contro
lado 249 variedades de tugo y ce
bada) un gran número de varieda
des de los citados cereales proce
dentes de entidades productoras, 
desechando aquellas oue no supe
ren las producciones de las ya co
nocidas y repitiendo en años suce
sivos los ensayos de las que rinden 
más que éstas, hasta que se tiene la 
certeza de que una determinada 
variedad puede sustituir por su 
mayor poder productivo, compro
bando durante varios años a algu
na de las que se está cultivando.

Siguiendo el proceso menciona
do, se puede recomendar para la 
submeseta sur, con la generaliza
ción que implica referirse a una 
zona tan extensa, las variedades de 
trigo y cebada que se describen en 
los cuadros siguientes, todos ellos 
extraídos de entre los que después 
de repetidas comprobaciones han 
dado los mejores resultados, no 
queriendo decir con esto que no 
haya otras, además de las descri
tas, que puedan ir bien en determi
nados lugares, como igualmente las 
descritas pueden cultivarse y se 
cultivan en otras zonas de la geo
grafía española.

Sobre las variedades descritas se 
pueden hacer las siguientes consi
deraciones generales:

— Es importante respetar la 
época de siembra de cada varie
dad. Si adelantamos en exceso la 
siembra, aumenta el riesgo de da
ños por heladas primaverales; si, 
por el contrario, atrasamos más de 
lo debido la época de siembra, au
menta el riesgo de asurado final 
del ciclo vegetativo, sobre todo en 
secano.

— Las variedades menos rústi
cas tienen un mayor poder produc
tivo, requieren mejor calidad de 
suelos y necesitan mayores dosis 
de fertilizantes, ya que es mayor la 
cosecha esperada.

— Las variedades que tradicio
nalmente se vienen cultivando, co
mo el trigo Aragón 03, el Chamorro 
o el Negrillo, pueden seguir tenien
do interés por su rusticidad para 
los terrenos de calidad media a ba
ja.

— La cantidad de semilla por 
hectárea es mayor, generalmente, 
en los ciclos más largos y cuando 
las semillas tienen mayor tamaño.

Cocina regional

CONEJO ASADO
El conejo, troceado y sazona

do de sal, pimienta (si así se 
desea) y un poco de canela en 
polvo, se pone en placa o cazue
la con aceite, unos ajos pelados 
y enteros, un tomate maduro en 
cuatro trozos y una ramita dé 
hierbabuena. Al estar medio 
asado se le añaden patatitas 
huevas pequeñas, enteras, o 
bien patatas grandes, cortadas 
a cuadros, que se asarán junto 
con el'conejo. Sírvase en fuente 
rodeado con medias alcachofas 
fritas y con su grasilla por enci
ma.

Recomendaciones 
para el uso 
de productos 
fitosanitarios

Para conseguir el máximo de efi
cacia y controlar los posibles ries
gos derivados del uso de productos 
fitosanitarios es necesario atender 
a las condiciones de uso que apare
cen en las etiquetas de los envases 
de dichos productos. Sin embargo, 
por su importancia, creemos con
veniente una recopilación de reco
mendaciones que se deben de tener 
presentes por el usuario de los pla
guicidas.

Elección del producto

Cada producto y plaga tiene un 
momento óptimo de aplicación, 
por lo que será necesario recurrir 
en la mayoría de los casos al aseso- 
ramiento de las Agencias de Ex
tensión Agraria o bien al Servicio 
de Protección Vegetal de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Asegurarse de que el pro
ducto está autorizado para el culti
vo a proteger. En la misma etique
ta del producto se citan los cultivos 
autorizados y las plagas para las 
que se recomienda. Antes de ad
quirir un producto leer detenida
mente la etiqueta.

Transporte 
y almacenamiento

Acomodar los envases en el me
dio de transporte de forma tal que 
si accidentalmente se vertiera no 
resultase peligroso para el trans
portista, resto de mercancías, etc. 
Mantener los productos en los en
vases originales. Guardar los pro
ductos en lugar seguro, fresco y 
ventilado, sin humedades, bien ce
rrado. Es importante que no estén 
al alcance de niños ni animales do
mésticos. No almacenar los pro
ductos durante largos períodos.

Preparación 
del tratamiento

Seguir cuidadosamente las indi
caciones de la etiqueta. Protegerse 
con los medios necesarios, según la 
categoría toxicológica del producto 
(mascarilla, gafas, guantes, gorro, 
botas, traje completo). Sea cual 
fuere la categoría toxicológica del 
producto es conveniente que la ro
pa utilizada durante el tratamiento 
no sea utilizada para otra cosa. 
Preparar la cantidad de plaguicida 
que se va a utilizar en el tratamien
to. Evitar manipular más producto 
del necesario. Calibrar la maquina
ria de aplicación. En caso de reali
zar mezclas de productos debe ase
gurarse previamente de la compa
tibilidad de los producto» a 
utilizar.

Durante el tratamiento

No beber, comer ni fumar. Si e» 
posible, tratar cuando no haga 
viento. Si no es posible, tratar de 
forma que el viento aleje el plagui
cida del aplicador y no que lo lance 
sobre él mismo. Tomar las medidas 
necesarias para no dañar a los cul
tivos próximos o asociados.

Después del tratamiento

OTROS PRECIOS-
Avena: A 18 en Albacete y 17 en Toledo. Yeros: A 31 en Albacete, 28 en Guadalajara y 32 en Toledo. Vezas: A 40 en Albacete y 45 en Guadalajara 

y Toledo. Lentejas: A 60 en Albacete y Toledo, 50 en Cuenca y 65 en Guadalajara. Garbanzos: A 100 en Ciudad Real y 80 en Guadalajara. Patata: 
A 18,50 en Ciudad Real, 18 en Guadalajara y 22 en Toledo. Añojo: A 205 én Ciudad Real y 200 en Guadalajara y Toledo. Conejo: A 200 en Albacete 
y Cuenca, a 195 en Toledo. Vino blanco: A 130 en Albacete y Guadalajara, a 131 en Toledo. Vino tinto: A 135 en Albacete, 140 en Guadalajara y 131 
en Toledo. Leche de cabra: A 42 en Guadalajara. Lana: A 90 en Albacete. Mimbre: A 65 en Cuenca. Girasol: A 43 en Guadalajara. Puerros: A 12 en 
Toledo. Ajos: A 100 en Albacete y 120 en Cuenca. Pimientos: A 10 en Toledo. Alcohol destilado: A 130 en Toledo. Centeno: A 18,25 en Albacete y 
18 en Toledo. Azafrán: A 37.000 en Ciudad Real, 80.000 en Cuenca y 58.695 en Toledo. Champiñón: A 105 en Cuenca. Cebolla; A 11 en Albacete y 
8,50 en Ciudad Real.

(Datos facñitados por la Consejería de Agrfaútara de Castilla-La Mancha.)

Los envares vacíos deben ser 
destruidos o inutilizados y enterra
dos, no utilizarlos con otros fines. 
El plaguicida sobrante debe man
tenerse en su envase original. La
varse las manos y la piel con abun
dante agua y jabón. No iniciar la 
recolección o permitir la entrada 
de ganado hasta que haya transcu
rrido el plazo de seguridad que fí- 

, gura en la etiqueta.
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Torrijos......... —--------------------------------

La falta de mesura 
y entendimiento presidieron 
un borrascoso pleno municipal

TORRIJOS. José Reyes Calero
Más que ajetreado resultó ser el último pleno extraordinario celebra

do en la tarde-noche del martes en el salón de actos de la Casa 
Consistorial. Diez puntos componían el orden del día, con el consiguien
te ruegos y preguntas. Un hecho poco frecuente fue la presencia ae una 
veintena de vecinos, lo que nos inducía a pensar que algo interesante 
se iba a debatir; al final sólo podemos decir que se deliberó de una 
forma rara; en algunos momentos la discusión rozó el bizantinismo y, 
naturalmente, el razonamiento técnico no estaba presente en el «diálo
go».

La víctima y sus 
presuntos asesinos

Tras la lectura y aprobación del 
borrador de la asamblea anterior 
se procedió al examen de los pun
tos. En el apartado de actividades 
molestas e insalubres, tres solicitu
des vieron luz verde: una concer
niente a una nueva sala cinemato
gráfica, otra con la nueva apertura 
de un bar, así como la de un hotel.

Más adelante se procedió con el 
reconocimiento de trienios a fun
cionarios municipales. Las 
personas que disfrutarán de esta 
retribución son las siguientes: Jua
na Alba, dos trienios; Eloísa de la 
Flor, cinco;. Saturnino Gallardo, 
cinco; Julián López, seis; Eugenio 
Díaz, cinco, y Juan González, siete.

También prosperó la solicitud 
de ayuda económica formulada por 
el presidente de la asociación de 
pensionistas y jubilados La Huma
nitaria, Teófilo Rojo de la Peña. 
Según manifestaba el escrito diri
gido a la Corporación, esta agrupa
ción se encuentra en precaria si
tuación económica para mitigar los 
pagos de luz, limpieza, agua. Por 
ello, los ediles, unánimemente, 
acordaron ayudar a nuestros ma
yores con una subvención de 
25.000 pesetas.

Una nueva modificación en la 
nave para almacén municipal exas
peró en cierto modo la buena ar
monía de la Corporación. El alcal
de tuvo que admitir que el almacén 
municipal, por diversos motivos, 
necesita nuevas inyecciones econó
micas, puesto que la «última» fue 
de 700.000 pesetas. Esperemos que 
los técnicos municipales sepan ad
ministrar y a la vez se cercioren de 
las normativas referentes a urba
nismo, pues el dinero no repercute 
en su pecunio particular y sí en el 
comunal.

La contratación urgente de las 

obras de pavimentación del tejar 
era el punto central de la reunión. 
Veinticuatro millones de pesetas es 
el presupuesto del proyecto. Por 
las características y dimensiones 
de esta futura arteria vial, es dedu- 
cible que los costes se han incre
mentado, ya que la circulación pe
sada se desviaría por esta calle. Co
mo es habitual, la totalidad del 
presupuesto se contabiliza con 
contribuciones especiales, amorti
zando proporcionalmente el 50 por 
100 el Ayuntamiento y el resto los 
vecinos. Dado que algunos propie
tarios de terrenos tienen que de
sembolsar cantidades que sobrepa
san el millón de pesetas, han pro
puesto sus quejas al Ayuntamiento 
dentro del plazo estipulado. En la 
deliberación de este punto, 
desgraciadamente, se perdió la 
brújula, no sin antes «dialogar» por 
espacio de una hora para llegar a la 
conclusión de esperar y gestionar 
con diversos entes provinciales, so
licitando ayuda económica.

Un vecino perdió los nervios e 
intentó hacerle saber al alcalde, se
ñor Longobardo, el porqué no leía 
en la sesión el recurso presentado 
por ellos. El primer edil le invitó a 
que se mantuvieraen silencio, si no 
se vería obligado a abandonar la 
sala. El alcalde dijo que como no 
estaba incluido en el orden del día, 
no se podía leer. Naturalmente, se 
escucharon por parte de una frac
ción política palabras como cacica- 
da y otros términos no muy orto
doxos.

Si-el ambiente se había calenta
do, la conclusión del pleno tampo
co estuvo exento de ánimos, así 
que se puede decir que terminó 
aquello como el rosario de la auro
ra, pero sin faroles.

En nuestro número de ayer dábamos una amplia información del macabro suceso acaecido en la zona de 
Quintanar de la Orden. Recogemos hoy las fotos de los tres sujetos del hecho. De izquierda a derecha, Jesús 
Porras Moral, en una foto que se hizo tiempo atrás en su casa de Tresjuncos (Cuenca). La Guardia Civil no 
nos ha proporcionado el estado en que quedó tras recibir varias puñaladas de Julio Arribas Moreno, que le sigue 
en el orden de colocación gráfica. Arribas Moreno ha sido declarado presunto asesino de Jesús Porras, como 
informábamos ayer. El tercero en cuestión es Gonzalo Contreras Cano, quien, al parecer, no intervino directa
mente en el criminal suceso, aunque está implicado en el homicidio al no haber dado cuenta del desarrollo de 
los hechos ni defendido, quizá, a la víctima.

Cincuenta profesores 

trataron en Ocaña 
la problemática 
de la educación 
especial

En el colegio público San José 
de Calasanz, y convocados por la 
Inspección Técnica de EGB, se ce
lebró una reunión de trabajo bajo 
el tema «La problemática de la 
educación especial en la provincia». 
En la reunión, según nos informa 
Carlos Martín Fuertes, participa
ron medio centenar de profesores 
estatales de este tipo de enseñanza 
venidos de toda la provincia; la 
misma se inscribe dentro de los lla
mados CEIRE, que tan buenos fru
tos están dando en los últimos 
tiempos.

Coordinó y llevó el peso de la 
reunión el inspector toledano José 
Luis Arteaga, recientemente tras
ladado de Ciudad Real a nuestra 
provincia en sustitución de la va
cante dejada por José Nieto de las 
Torres. En la reunión de trabajo se 
vio claramente la política que vie
ne llevando para este tipo de ense-' 
fianza el Ministerio de Educación y 
Ciencia. En este sentido hay que 
añadir que han sido bastantes las 
aulas abiertas en la provincia, so- ■ 
bre todo en las poblaciones de ma
yor número de habitantes. -

Se dijo que el número ideal y 
óptimo de alumnos por clase debe 
ser de catorce. Tales alumnos, dijo 
el señor Arteaga, pueden dividirse 
en cuatro estadios: profundos, me
nos profundos, integración parcial 
e integración total. Desde luego, la 
política educativa actual dice que 
esta clase de alumnos debe inte
grarse el mayor tiempo posible con 
los demás alumnos.

Madrftfe/t»_____________________________________________________________________ _

Los colegios privados de la Mancha abogan por un pacto escolar
MADRIDEJOS. Jesús Mora López

, Los colegios de enseñanza privada de la 
zona de la Mancha toledana mantuvieron re
cientemente una importante reunión en esta 
localidad. Examinaron detenidamente la si
tuación actual del sector. Pese a todo cuanto 
se ha dicho y se ha escrito antes de las elec
ciones, los directores de centros privados con
fían plenamente que en materia de enseñanza 

-no habrá sustanciales modificaciones con el 
próximo Gobierno. Son conscientes de que el 
Gobierno que el pueblo español ha elegido 
democráticamente quiere lo mejor para Espa
ña y, por lo tanto, está convencido de que ha 
de contar con la enseñanza privada, lo mismo 
que la enseñanza privada cuenta y apoyará, 
en lo posible, al Gobierno que legalmente se 
va a constituir.

Los centros privados de esta zona que com
prende Villacañas, Quintanar de la Orden, 
Corral de Almaguer, Noblejas, Ocaña, Mora y

Madridejos están totalmente de acuerdo en 
que se ha de solucionar de una vez y para 
siempre el problema de la enseñanza. La en
señanza está por encima de la política y nun
ca se ha de convertir en caballo de batalla de 
una propaganda electoral de partido. Para 
ello se ha de firmar por todos un pacto escolar 
al estilo del belga o el francés. En este pacto 
se podrían pactar varias cosas que no atonten 
contra la misma esencia de los centros priva
dos y de la libertad de enseñanza. Consideran 
los directores privados que hay temas dentro 
de la enseñanza que se pueden pactar, pero 
otros son impactables.

En esta reunión se trató también de los II 
Juegos Escolares de la CC. Este curso, los 
centros privados se han constituido en agru
paciones deportivas escolares dentro de las 
asociaciones y federaciones deportivas del 
Consejo Superior de Deportes. Nuestra pro
vincia ha quedado dividida en tres zonas: Ta

lavera, Toledo y la Mancha. En nuestra zona 
de la Mancha, actualmente, se está celebran
do la fase interna dentro de cada colegio en la 
categoría de alevín e infantil, puesto que en 
estos centros no hay cadetes ni juveniles. Du
rante los meses de enero, febrero y marzo se 
realizarán todas las competiciones entre los 
distintos centros de la zona; el mes de abril se 
efectuará la fase provincial, y en el- mes de 
mayo, posiblemente, se realice una fase con la 
región castellano-manchega. Las competicio
nes que se realizarán serán principalmente: 
atletismo, cross, balonmano; fútbol-sala, ba
loncesto, balonvolea, ping-pong, tiro neumá
tico y ajedrez.

Indicar, para finalizar, que directores y 
profesores de la enseñanza privada piensan 
presentar candidatura a las elecciones que en 
el próximo mes de febrero se realizarán en el 
Colegio de Doctores y Licenciados de Casti
lla-La Mancha.

Mora____________________________________________________________________ ,__________ •

Reunión para confeccionar una encuesta de ganado ovino 
El resultado servirá para determinar la denominación de origen del preciado queso manchego

MORA. Angel Lumbreras de Gracia.
Promovida por el departamento de agricultura de la 

región Castilla-La Mancha, hoy jueves, a las diez y 
media de la mañana, en el salón de actos de nuestro 
Ayuntamiento, se celebrará una reunión a la que asis
tirán el jefe provincial de ganadería, secretario de la

Los asuntos a tratar en esta reu
nión son los relativos a la confec
ción de una encuesta de ganado 
ovino para su integración en la de
nominación de origen del queso 
manchego.

Las poblaciones representadas 
en esta importantísima reunión 
son Mora, Orgaz, Sonseca," Maza
rambroz, Manzaneque, Los X^be-

nes, Marjaliza, Mascaraque, Almo- 
nacid, Villanueva de Bogas, Villa- 
muelas y Villaminaya.

El resultado de estas reuniones, 
al igual de las que se celebrarán en 
otros puntos de nuestra provincia, 
servirá de base en los estudios en
caminados a la denominación de 
origen de nuestro preciado queso 
manchego.

Cámara Agraria Provincial, el jefe profincíal del Servi
cio de Extensión Agraria, el funcionario de la Direc
ción Provincial de Agricultura, un agente comarcal del 
Servicio de Extensión Agraria, la totalidad de los vete
rinarios de la comarca y representantes de las Cáma
ras Locales Agrarias.

Donación de sangre

Esta misma tarde, el servicio de 
hematología de la Residencia Sani
taria se desplazará a esta localidad 
con el fin de atender las donacio
nes de sangre, que generosamente 
puedan presentarse, y obtener 
nuevos socios.

Previamente, alrededor de un 
centenar^ de donantes recibieron 

una carta de la Hermandad de Do
nantes de Sangre, en cuyo texto se 
les invitaba para que una vez más 
colaboraran en la donación de san
gre en favor de ese prójimo desco
nocido que mañana la pueda nece
sitar de urgencia para sobrevivir.

Las donaciones se llevarán a ca
bo a partir de las cinco de la tarde 
en el consultorio médico. Una vez 
más, consideramos de interés hacer 
constar que el ser donante de san
gre es un privilegio de los ricos en 
salud, un acto de generosidad y ci
vismo. La última donación llevada 
a cabo en esta población de Mora 

. fpe ej pesado mes de abril.
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P—Toledo, hoy-----
A LAS 14:
• Restaurante Los Alcores (des
vío en el kilómetro 107 de la 
carretera de Extremadura).— 
Reunión-almuerzo de trabajo 
del Fénix Mutuo para empresa
rios, con el tema a tratar sobre 
«Las elecciones sindicales en el 
año 1982». El ponente será Feli
pe Arman de la Vega.

• Cámara de Comercio (plaza 
de San Vicente, 3).— Curso de 
nuevas técnicas de venta.

EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo (Palacio de Benaca
zón).— Oleos, dibujos y esmal
tes de Juan Carlos y Pilar Alon
so García. Laborables, de 18 a 

. 21 horas.

• Sala de exposiciones de la Di
putación Provincial (plaza de la 
Merced, 2).— Oleos del padre 
Arsenio Muñoz. Laborables, de 
9,30 a 14,30 y de 17 a 20 horas. 
Sábados, de 9,30 a 13 horas.

,— Toledo, ayer__
25 de noviembre de 1935: En Ta

lavera cae desde el puente del 
Alberche el auto del ministro 
de Checoslovaquia.*
A las diez de la mañana ocu

rrió este sensible accidente de 
automóvil a seis kilómetros de 
la ciudad. .

El ministro de Checoslova
quia en Madrid, don Roberto 
Flreder, con su hija, se dirigía a 
Portugal, y al llegar al puente 
del Alberche, a causa de una 
niebla muy densa, chocó contra 
la barandilla, despeñándose so
bre el río desde seis metros de 
altura.

Momentos después pasó por 
el lugar del accidente el contra
tista señor Forero y trasladó a 
los heridos a la finca del doctor 
Fernández Sanguino.

El ministro sufrió la fractura 
del fémur derecho, pronóstico 
grave. Su hija, una herida angu
lar en la cabeza de once centí
metros, pronóstico menos gra
ve.

Los gobernadores de Madrid 
y Toledo marcharon inmediata
mente a Talavera, al domicilio 
del doctor Sanguino, donde los 
heridos estaban hospitalizados.

Clemente FALENCIA

(-----Nacimientos,
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: David, hijo de Jo
sé Zamora y María de las Mer
cedes López; Montserrat, hija 
de Pablo Palomares y Paula Ji
ménez; Angel Alberto, hijo de 
Angel Braojos y Josefa Pavón; 
José Alfredo, hijo de Carlos 
Sánchez-Infantes y María Lui
sa Páramo; Ismael, hijo de An
gel Gómez y María Sol López.

Matrimonios: Juan José Re
venga Díaz y María del Pilar 
Rosario Circuéndez Rodríguez; 
Francisco Díaz y Araceli Mar
tín Díaz.

Defunciones: Benita Nombe- 
la Muñoz, de 87 años.

-------- Horarios-------  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

--Cupón pro ciegos

Número premiado ayer:

648

------Farmacias-----
TOLEDO

María Elena Castro Sierra.— 
Calle de Barcelona, s/n. (hasta 
las diez).

Segundo de Elchevarría.— 
Hombre de Palo, 23 (toda la 
noche).

TALAVERA
Marcelina Alonso Briz.— 

Plaza del Pan, 11.

-------Cartelera
Cine María Cristina. (Mar

qués de Mendigorría, 1. Teléfo
no 121442.)— A las 6,30 y 9: 
«Gloria». Mayores 16 años..

Cine Imperio. (Cuesta del 
Aguila, 7. Teléfono 221623.)— 
A las 6,15 y 10,15: «¡Tintoreta!» 
Mayores 16 años. Y a las 8,15: 
«Femenino singular». Mayores 
16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.)— A 
las 7 y 10: «El último refugio», 
de Raoul Wash. Dentro del ci
clo de cine negro.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.)— A las 6 
y 8: «La cortesana». Mayores 18 
años.

-------- Radio 80------- . 
(Programación lo

cal)
6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El bargueño. 
13,30: Especial noticias-de

portivo.
15,00: Patio musical. Tertu

lia de sobremesa.
. 21,00: Todo es radio.

Alava......................................... 945
Albacete................................... 967 .
Alicante................................... 965
Almería.................................... 951
Avila......................................... 918
Badajoz..................................  924
Baleares............................   971
Barcelona................................... 93
Burgos...................................... 947
Cáceres..................................... 927
Cádiz........................................ 956
Castellón.................................. 964
Ceuta........................................ 956
Ciudad Real........................... 926
Córdoba................................... 957
Coruña..................................... 981
Cuenca..................................... 966
Gerona...................................... 972

—Teléfonos útiles_
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Crux Roja: 22 29 00.
Renfe: 2212 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 1761.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A). 17,55 
(P>, 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A). .

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 2(\05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

_Prefijos telefónicos.
Granada................................... 958

- Guadalajara............................ 911
Guipúzcoa............................... 943
Huelva..................................... 955
Huesca..................................... 974
Jaén.......................................... 953
León......................................... 987
Lérida...................................... 973
Logroño................................... 941
Lugo......................................... 982
Madrid....................................... 91
Málaga..................................... 952
Melilla...................................... 952
Murcia..................................... 968
Navarra................................... 948
Orense...................................... 988
Oviedo.....................   985
Falencia................................... 988

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO, FACI
LITADOS POR EL OBSERVA

TORIO
Temperaturas: máxima, 14,4 

grados a las 14,20 horas; míni
ma, 5,4 grados a las 6,40; a las 
13 horas, 12,7 grados. Humedad 
relativa del aire: 82 por 100. 
Presión atmosférica: 724,4 milí
metros. El día transcurrió con 
neblina, que persistió a lo largo 
del día, y el cielo con nubosidad 
variable.

Datos astronómicos para hoy: 
El sol sale a las 8,12 horas; se 
pone, a las 17,53. Duración del 
crepúsculo: 28 minutos. La luna 
sale a las 15,8; se pone a las 
1,46. Fase lunar: cuarto cre
ciente. .

P Patrullas Rurales — 
de la Guardia Civil

Madrid ............................... 233 11 00
Barcelona ........................... 322 11 00
Valencia ............................. 333 11 00
¡Sevilla ................................. 33 11 00
। Vizcaya................................ 433 11 00
Segovia ................................ 42 11 00
Teruel .................................. 60 11 00
Falencia ............................. 72 11 (X)
Zamora ............................... 52 11 00
Pontevedra ........................ 85 1100
Gijón.................................... 32 1100

«Mantesa .......................   874 11 00
Valladolid, Granada, La 
Coruña, Gran Canaria, _ 
Murcia, ('órdolta ............. 25 1100
Alava. Albacete. Alicante, 
Almería, Avila, Badajoz, 
Baleares, Burgos, ('áceres, 
Cádiz, Castellón, Ciudad 
Real. Cuenca, Gerona, 
Guadalajara. Guipúzcoa, 
Huelva. Huesca. Jaén, 
León. Lérida, Logroño. 
Santander, Soria. Toledo,
Zaragoza.....................  22 11 00

P. Mallorca............................. 971
Palmas (Las).......................... 928
Pontevedra............................. 986
Salamanca............................... 923
Santander............................... 942
Segovia.................................... 911
Sevilla...................................... 954
Soria......................................... 975
Tarragona....................   977
Tenerife.................................. 922
Teruel...................................... 974
Toledo...........................   925
Valencia.................................... 96
Valladolid............................... 983
Vizcaya...................................... 94
Zaragoza?................................. 976
Zamora..................................... 988

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, MAGISTRADO-JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA 

CIUDAD DE TOLEDO Y SU PARTIDO:
HAGO SABER: Que en este de mi cargo, 

y con el número 510 de 1981, se sigue 
expediente de suspensión de pagos, a ins
tancia del procurador don Antonio Sánchez 
Coronado, en nombre y representación-de 
DON LUIS MARTINEZ BANNAZAR, que gira 
bajo el nombre comercial de PIENSOS CAL- 
TEC, S. A., en cuyo expediente se ha dicta
do auto con esta fecha, cuya parte disposi
tiva dice literalmente así:

S. S.“ por ante mí el secretario dijo:
Que debía aprobar y aprobaba en cuanto 

a lugar en derecho el convenio presentado 
en este expediente de suspensión de pagos 
por la entidad suspensa Piensos Cal- 
tec, S. A., con las adiciones formuladas, y 
en su consecuencia debd mandar y mando 
a los interesados a estar y pasar por el 
mencionado convenio, que es de tenor Irte- 

• ral siguiente: PRIMERO: Don Luis Martínez 
Bannazar, Piensos Caltec, reconoce expre
samente adeudar a sus acreedores el impor
te de los créditos que figuran én la lista 
definitiva presentada por los señores inter
ventores judiciales y que ha sido aprobada 
por el juzgado. SEGUNDO: Don Luis Martí
nez Bannazar pone a disposición de sus 
acreedores la totalidad de los bienes que 
integran su activo patrimonial, que figuran 
reseñados en el balance presentado por la 
intervención judicial, para que con el pro
ducto que se obtenga de la realización de 
los mismos se extinguen las obligaciones 
del suspenso. Al tener éste cesión, el carác
ter de «dacip sin solutum», los acreedores 
consideran defintivamente pagados con los 
bienes que les son cedidos, no pudiendo 
reclamar ni pedir más que ningún concepto.

TERCERO: Para la efectividad del cumpli
miento del convenio, y a partir de la fecha 
de firmeza del auto que lo apruebe, se cons
tituirá una comisión liquidadora. CUARTO: 
Los acreedores designados podrán hacerse 
representar en la comisión por persona físi
ca que designarán por escrito, pero en tal 
supuesto el representante deberá actuar co
mo miembro de la comisión con plenitud de 
facultades en tanto no sea revocado su 
mandato o sustituido por otro representan
te. Dentro de los quince días siguientes a la 
firmeza del auto de aprobación del conve
nio, los designados como miembros de la 
comisión deberán comunicar por escrito su 
aceptación al cargo y la persona que en su 
caso debe representarles; de no hacerlo así, 
se entenderá que renuncian, y deberá pro
cederse á su sustitución, cubriéndose la va
cante por quien designen los restantes 
miembros de la comisión. La comisión, cu
yos acuerdos serán adoptados por mayoría 
de votos, regulará al constituirse su propio 
funcionamiento. QUINTO: En el plazo máxi
mo de un mes desde que este convenio 
gane firmeza, el suspenso, a través de su 
representación legal, conferirá mandato es
pecial e irrevocable, tan amplio y bastante 
como en derecho se requiera y sea menes
ter, con carácter mancomunado, a favor de 
la comisión liquidadora de acreedores con 
las más amplias facultades de disposición. 
La comisión ostentará las más amplias fa
cultades en orden a la enajenación y venta, 
por cualquier medio jurídico, de los bienes 
que integran el patrimonio del suspenso y 
para el reparto y distribución del producto 
que, se.obtenga entre sus acreedores. SEX

TO: Dada la finalidad liquidatoria de este 
convenio, el importe que se obtenga por la 
comisión liquidadora de acreedores de la 
enajenación de los elementos patrimoniales 
del activo de don Luis Martínez Bannazar se 
destinará necesariamente al pago a los 
acreedores de sus créditos respectivos en 
proporción a su montante, una vez que ha
yan sido cubiertos los gastos de coserva- 
ción y administración de los bienes. SEPTI
MO: La comisión liquidadora de acreedores 
es el único organo de ejecución de este 
convenio, no estando supeditado su man
dato más que a la observancia de la diligen
cia de un buen padre de familia y no asu
miendo otras responsabilidades que las de
rivadas de sus propios actos, frente al sus
penso o sus acreedores. Los precios y 
condiciones dé la enajenación de los bienes 
serán fijados ¡¡libremente por la comisión de 
acreedores. OCTAVO: La comisión de 
acreedores reconoce y se obliga a satisfacer 
con carácter preferente a cualquier otro pa
go y con cargo a los primeros ingresos, que 
se generan como consecuencia de las ven
tas a efectuar, el total importe de los gas
tos, costas, honorarios y derechos deven
gados y producidos en la tramitación del 
presente expediente de suspensión de pa
gos. NOVENO: Aprobado el presente con
venio, quedará ultimado el expediente de 
suspensión de pagos, y con el fiel y exacto 
cumplimiento del mismo quedarán extingui
dos los créditos de los acreedores de don 
Luis Martínez Bannazar. ADICIONES: 1.° En 
el supuesto de que apareciesen otros bienes 
de la propiedad de don Luis Martínez Ban

nazar, no incluidos en el dictamen de la 
intervención judicial, quedarán afectos a su 
activo patrimonial y sometidos al presente 
convenio, quedando facultada la comisión 
que se nombre para su liquidación junto con 
los restantes bienes. 2.° La comisión liqui
dadora vendrá obligada a rendir cuentas 
trimestralmente o, mejor dicho, a informar 
al resto de los acreedores de sus gestiones.
3.° Que la comisión liquidadora percibirá un 
premio de gestión realizado del 5 por 100. 
4.° El deudor se compromete a facilitar los 
trámiites para el posible traspaso de las 
naves donde tenía instalada su industria, y 
el importe que se obtenga se revertirá a la 
comisión liquidadora para su inclusión en el 
activo, mejor dicho; que setá la comisión 
liquidadora la que se encargará de gestionar 
el traspaso de las naves, en su caso, o 
cualquier otro derecho que pudiera corres
ponder al suspenso, como ya se indica en el I 
punto primero. LA COMISION LIQUIDADO
RA ESTARA COMPUESTA POR: Llórente 
Hermanos, S. L. Actuará Eustaquio Llórente 
Leal, y en sustitución de éste, don Julián 
Calvo Orcajo. Por Aceites Vegetales, S. A., 
actuará, don José María Fernández de la 
Riva, y en sustitución, don Luis Eibis Cabe
zas. Por Antonio Caballero Herreros, el pro
pio intqfesado, y en sustitución, don Diego 
Caballero Martínez...»

La que se hace público para general co
nocimiento de los implicados en dicho expe
diente y a efecto general. -

Dado en Toledo a dos de noviembre de 
mil novecientos ochenta y dos.— El secre
tario.
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Alevines

Talavera goleó 
y confirmó su liderato
Jovián y La' Paloma, empatados con el líder, 

también ganaron
Con una abultada goleada y dos 

correctivos significados saldaron 
respectivamente sus compromisos 
de ía última jornada los tres líderes 
del campeonato de fútbol sala ale
vín de Talavera, manteniendo to
dos ellos sus posibilidades intactas 
de cara a próximos compromisos, 
que seguramente traerán consigo 
permutas en las posiciones de ca
beza de la tabla. El Talavera goleó 
sin mayores dificultades al equipo 
del Mesón de Transportista por un 
más que contundente 17 a 0, con lo 
que los blanquiazules siguen en su 
línea intratable y sin haber encaja
do ni un solo gol. Churrería Jovián 
y Armería La Paloma, los dos equi
pos que siguen al Talavera en la 
clasificación, dieron buena cuenta 
de sus rivales por idéntico tanteo, 
cinco tantos a uno, el primero fren
te a Academia EXA y el segundo 
contra Heladería Casty. La próxi- 
majornada deparará un importan
te Talavera-Churrería Jovián, en el 
3ue se decidirá mucho del futuro 

e ambos equipos en la clasifica
ción. Será el próximo sábado, a las 
ocho de la tarde.

La Salle A, 3; Mesón La Carroza, 
1.— Fernández (2) y Sánchez mar
caron por los salesianos; Muñoz, 
por los «carrozas». Partido sin his
toria, en el que los del Mesón se lo 
complicaron más de lo esperado a 
los salesianos.

A. La Paloma, 5; Helados Casty, 
1.— Raúl (2), González, Plaza y 
Andrés, por los armeros; Marcos, el 
de Casty. Los muchachos de Víctor 
no se dejaron sorprender y siguen 
frisando los talones a Jovián y Ta- 
avera.

Ch. Jovián, 5; A. EXA, 1.— Díaz 
(2), Cadenilla, Pablo y Biedma, por 
los churreros; Moreno, por los aca
démicos. Lo mismo que del partido

FUTBOL SALA TALAVERA

anterior y a esperar el decisivo, por 
el momento, partido del sábado.

Ath. Bilbao, 6; La Salle B, 0.— 
Rodrigo (3), Luengo (2) y López. 
Los de la Peña se enfrascaron con 
los vicecolistas y les hicieron seis, 
aunque pudieron ser más.

Talavera, 17; M. El Transportis
ta, 0.— Boni (4), Moar (3), Abra
ham (3), Rosado (2), Julio (2), Rin
cón (2) y César. Festival goleador 
blanquiazul, y muy importante: su 
puerta sigue a cero. Y los alevines 
blanquiazules, líderes.

Peña At. Madrid, 2; Borja, 3.— 
Núñez y Carlos, por los atléticos; 
Fernández (3), los de Borja. Poco a 
poco los chavales de la calle de San 
Isidro van cogiendo ritmo y, lanza
dos, es difícil pararlos. Dos puntos 
más a su casillero. Y sudados.

Bar Levante, 3; Bar Canario, 0.— 
César, Gustavo y Jiménez. Aunque 
su «míster», Soria, no esté satisfe
cho, los del Levante ganaron bien y 
con autoridad, a pesar de no haber 
dado aún la talla de la calidad de 
equipo que sin duda tiene.

CLASIFICACION
J, G. E. P. Ptos,

Talavera............... 4 4 0 0 8
Ch. Jovián ........... 4 4 0 0 8
A. La Paloma.... 4 4 0 0 8
Borja..................... 4 3 0 1 6
La Salle A............. 4 2 11 5
Casty .................... 4 12 1 4
B. Levante.......... 4 2 0 2 4
P. Bilbao............. 4 2 0 2 4
B. Canario........... 4 112 3
M. Carroza..........  4 112 .3
A. Exa.................. 4 10 3 2
At. Madrid ..........  4 0 13 1
La Salle B........... 4 0 0 4 0
M. Transportistas. 4 0 0 4 0

INFANTILES

Peña Athletic y Talavera, 
codo a codo en cabeza

Peña Athletic de Bilbao y Tala- 
vera siguen manteniendo un duelo 
sin cuartel en el primer puesto de 
la clasificación, tras la cuarta jor
nada del campeonato local de fút
bol sala en categoría infantil. La 
Peña y el Talavera sumaron fácil
mente los dos puntos en disputa en 
sus respectivos encuentros, ante la 
Peña Atlético de Madrid y Helade
rías Casty, mientras la sorpresa 
saltaba en la confrontación Mon
turas Lucas-La Salle, con derrota 
de los de Monturas ante un rival 
que jugó más y mejor que ellos. 
Con esta derrota el Monturas que
da relegado a la quinta posición, 
con un partido menos que quienes 
le preceden, si bien Peña Athletic y 
Talavera le sacan ventaja de cuatro 
puntos. Los dos goles de Gómez y 
el de Raimundo fueron, sin duda, 
la nota más destacada de esta jor
nada.

CH. JOVIAN A, 1; BAR CANA
RIO, 1.— Israel y Faustino fueron 
los autores de los tantos. Partido 
con ligeros incidentes, siendo el 
más lamentable el que acabó con la 
expulsión del míster del Bar Cana
rio, que finalizó con empate, que 
puede considerarse justo por los 
merecimientos de unos y otros.

TALAVERA, 5; CASTY, 1.— Ro
berto (2), Vaquero, Manzano y 
Bielsa, por los blanquiazules; Or
tiz, por el Casty. Victoria holgada 
del Talavera, que sigue en la ore- 
cha igualado con la Peña

PEÑA BILBAO, 6; AT. MA
DRID, 0.— Sánchez (4), Vidal y 
Rodrigo. Y el otro líder, la Peña, 
que también sigue fuerte y dio 
buena cuenta de su otrora rival ín
timo, que suma dos puntos y con 
este resultado se convierte en el 
equipo máximo goleador.

MEJORADA, 4; LA PALO
MA, 0.— Gómez, Jiménez, Rubén y

Blázquez. Los mejoreños ganaron 
su segundo partido esta tempora
da, tienen ya cuatro puntos y sólo 
jugado tres partidos. El comienzo 
ha sido muy prometedor.

MONTURAS LUCAS, 1; LA SA
LLE, 3.— Carchenilla, Gómez (2) y 
Raimundo. Ya lo hemos señalado, 
resultando sorpresa, y el Montu
ras, que pierde puntos y clasifica
ción en la tabla. La Salle, mientras, 
ya es cuarto.

PEÑA ZARRA, 4; AC. EXA, 7 — 
Velázquez (3) y Patricio; López 
(3), Javier (2), Alejandro y Anto
nio, por los académicos. De poco le 
sirvieron a la Peña los tres goles de 
Velázquez y con esta derrota la Pe
ña ya es farolillo rojo. Sus rivales 
sumaron los dos primeros puntos 
de la temporada.

CH. JOVIAN B, 10; AV. EL FA
RO, 1.— Peinado (3), Javier (5), 
Díaz y Corroto se repartieron el 
pastel de la goleada. Los del Faro 
no lo tienen claro y encajaron diez 
más, que en total son ya 42 en 
cuatro partidos. Los de Jovián no 
tuvieron problemas.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.
4 4 0 0 8
4 4 0 0 8
3 3 0 0 6
4 2 2 0 6
3 2 0 1 4
4 2 0 1 4
4 12 1 4
4 2 0 2 4
3 111 3
4 112 3
4 10 3 2
3 10 2 2
4 0 13 1
4 0 13 1
4 0 0 4 0

Peña Ath. Bilbao. 
Talavera .............
Rapid Pese. Teo . 
La Salle ..............
Monturas Lucas . 
Mejorada ............
Bar Canario .......
Helados Casty .... 
Peña At. Madrid . 
Jovián A .............
Jovián B .............
Academia Exa. ... 
A. La Paloma....
Av. El Faro........
Borja ...................

3-1. Nueva derrota 
del Escalona 
ante el Olías

Olías del Rey: Gálvez, Ruiz, 
Chozas, Sabas, Manzano, Elíseo, 
Robles, Martín, Tordesillas, Man
rique.

At. Escalona: Angel, Jesús, San
ti, Fernando, Pablo, Mendiondo, 
Isidoro, Torres, José Antonio, ¿osi
to, Marcial.

Resultado: Olías, 3; At. Escalo
na, 1.

Podríamos empezar esta crónica 
como todas las anteriores, pero hay 
que decir algo más: esto no puede 
seguir así. El At. Escalona tiene 
gente, ¿o no? Esta nueva derrota 
hace pensar que esto ha cambiado 
mucho y a peor. ¿Qué pasa? ¿Hay 
problemas internos? Pues ponerlos 
boca arriba. ¿Dónde está el presi
dente? Al aficionado se le debe dar 
una explicación; si hay dimisiones, 
explicarlas. Ya lo de menos son los 
resultados, aunque éstos, como es 
lógico, también cuentan. En otra 
crónica aclararemos bastantes de 
estos puntos.

El partido ha sido uno más, ju
gado con entrega, con ilusión, pe
ro...una victoria justa, aunque algo 
abultada, si se tiene en cuenta lo 
acontecido en el terreno de juego. 
Aunque también es cierto que va- 
riqs intervenciones del guardameta 
Angel evitaron que el Escalona en
cajase mayor número de goles, 
también el equipo visitante pudo y 
debió marcar más, pero la pelota 
no quiso entrar. Hay que destacar 
la laoor de Marcial, un hombre que 
nunca da un balón por perdido, 
lucha, se entrega; pero de poco sir
vió en este encuentro, quenueva- 
mente se volvió a perder.

Nada £¡ue objetar a la derrota; 
no influyo nada; hasta al colegiado 
de turno habría que darle un nota
ble, el señor Zamarra Torres, que 
tuvo una excelente actuación, gra
cias también al buen comporta
miento de los jugadoes.

Esperamos los aficionados del 
At. Escalona que cambie el rumbo 
y nos dé alguna satisfacción y vuel
va a ocupar en la tabla clasificado
ra el puesto que se merece.

Isidro RODRIGUEZ

Fútbol sala Toledo

Arrancó 
un punto 
en Tembleque 
el Yébenes

Resaltado: Tembleque, 2; Yébe
nes, 2.

Goles: A los quince minutos del 
primer tiempo marcó Jerez el pri
mero para los Yébenes, y a los 
treinta, Sarraseca, el segundo. A 
los diez minutos del segundo tiem
po, Justi lograba el primero para el 
Tembleque, y Javi, a los veintidós 
minutos, de cabeza, lograba la 
igualada.

Arbitro: Señor Carrión, regular.
Yébenes: France, Sevillano, Ce

receda, Antuna, Recio, Barajas, 
Sánchez, Minaya, Sarraseca, Díaz 
y Jerez.

Tembleque: Curro, Juanito, To
más, Antonio, Javi, Carrascosa I, 
Recio, Méndez, Agustín, Justi y 
Carrascosa II.

Durante el primer tiempo, el Yé
benes fue superior al Tembleque, 
superándole en todo, gracias a la 
movilidad constante de Jerez y An
tuna, hombres muy peligrosos y de 
mucha calidad y jugando con- mu
cha velocidad y al primer toque, y 
finito de ello fueron esos doí goles, 
con los que llegaron al término del 
primer tiempo.

Ya en el segundo el Tembleque 
bajó a Méndez a la defensa, Serra
no sustituyó a Antonio, y fue cuan
do empezó a funcionar todo el 
equipo, volcándose en el área de 
los Yébenes.

Fernández PINARDO

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

ToMono 225025 
TOLEDO

En la primera división del fútbol 
sala toledano, Toledeport sigue im
parable y aumenta su ventaja gra
cias al descalabro sufrido por Se
guridad Social, que perdió con Ca- 
talá Arquitectura por un tanteo de 
4-8. También ha sumado diferen
cia entre él y sus más directos 
rivales, el Muebles Entrevegas, lí
der de la Segunda División.

PRIMERA DIVISION
RESULTADOS

Bar Avenida, 1; Sonido e Ima
gen, 2.

Seguridad Social, 4; C. Arquitec
tura, 8.

Santa Bárbara, 0; Discolandia, 1 
(no se presentó el Santa Bárbara).

Unión Sport, 1; Limpiezas Juá
rez, 0 (no se presentó L. Juárez).

A. M. Alcázar, 4; Bankunión, 1.
Toledeport, 4; Discoteca Jam’s 

0.
Venta San Martín, 1; Fábrica 

Armas, 1.
CLASIFICACION

J. G.E.P. Ps.

Toledeport.................. 6 5 10
Discolandia................. 6 4 11
S. Social...................... 6 4 11
Sonido e Imagen..... 6 4 0 2
A. M. Alcázar..........  6 4 0 2
Catató Arqtura..........6 3 12
Venta S. Martín......  6 2 2 2
Unión Sport............... 6 14 1
Bar Avenida............... 6 12 3
Discoteca Jam’s.......  5 0 3 2
Bankunión.................. 6 114
Fea. de Armas.........  6 0 3 3
L. Juárez.................... 5 113
S. Bárbara.... ............ 6 10 5

11 
9
9 
8
8 
7
6 
6
4
3 
3
3 
2
1

Los clubs Limpiezas Juárez y 
Santa Bárbara figuran con un pun
to menos por sanción del Comité 
de Competición.

PRONTO- 
CREDIT

El. crédito rápido... para pagar' 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

SEGUNDA DIVISION
RESULTADOS

Universidad Laboral, 0; Bar To
ledo, 2.

Azucaica, 1; Banco Popular, 2.
Seguros Bilbao, 0; Muebles En

trevegas, 2.
Supercass, 4; Diputación Pro

vincial, 1.
Caja de Ahorro, 1; INSS, 1.
Discoteca Edén, 5; Taspe, 0.
M. La Rosa, 6; Parapléjicos, 7.

CLASIFICACION
J. G.E.P. Ps.

M. Entrevegas........ 6 5 10
Dpción. Provincial.. 6 4 0 2
Discoteca Edén......... 6 4 0 2
Supercass...................  6 4 0 2
Azucaica.....................  6 4 0 2
Seguros Bilbao........... 6 3 12
Maq. La Rosa........... 6 2 2 2
Udad. Laboral.........  6 2 2 2
Banco Popular.......... 6 3 0 3
Taspe..........................  6 2 0 4
Parapléjicos...............  6 2 0 4
INSS.............................6 114
C. de Ahorros..........6 114
Bar Toledo................. 6 10 5

Partidos para
PRIMERA DIVISION

Catató Arquitectura-Bar Avenida ................... Sábado 27 16,30 Maristas
Sonido e Imagen-Discolandia......................... Sábado 27 1,00 Municipal
Limpieza Juárez-Seguridad Social ................. Domingo 28 10,30 Maristas
Bankunión-Santa Bárbara .............................. Sábado 27 17,30 Maristas
Toledodeport-Unión Sport.............................. Sábado 27 18,00 Municipal
Fábrica <je Armas-A. M. Alcázar................ Domingo 28 12,00 E. C. E. F.
Discoteca Jam’s-Venta San Martín............ Domingo 28 11,30 Maristas

SEGUNDA DIVISION
Bar Toledo-Banco Popular.......................... Sábado 27 1,30 Maristas
Muebles Entrevegas-Üniversidad Laboral ... Viernes 26 20,00 Universidad
Azucaica-Supercass....................................... Domingo 28 12,30 Maristas
I. N. S. S.-Seguros Bilbao........................... Viernes 26 21,00 Maristas
Diputación Provincial-Taspe....................... Sábado 27 20,00 Municipal
Parapléjicos-Caia de Ahorros...................... Viernes 26 21,00 Universidad
Maquinaria la Rosa-Discoteca Edén........... Sábado 27 21,00 Municipal

TERCERA DIVISION
Fiscomsa-El Choco (Cobeja) .......................
Caserío Vigón-Santa Lucía ...........................

Sábado 27
Sábado 27

17,00
17,30

Municipal 
Universidad

Cristalería Toledo-Nixdorf........................... Sábado 27 18,30 Maristas
Pub Zafra-Supermercado Brasil.................. Sábado 27 16,00 Municipal
Tolprinsa-Cafetería el Delfín ...................... Sábado 27 16,30 Universidad
Amigos C. F. S. (Bargas)-C. D. Mirador. Domingo 28 9,30 Maristas
T. L. Aceca-Ibertol...................................... Viernes 26 20,00 Maristas

TERCERA DIVISION 
RESULTADOS 

El Choco, 9; Santa Lucía, 3. 
Nixdorf, 2; Fiscomsa, 6. 
Pub Zafra, 4; C. Vigón, 4. 
Cafetería El Delfín, 1; Cristal 

Toledo, 1.
Supermercado Brasil, 1; Amigos 

CFS, 0.
Tolprinsa, 3; Ibertol, 6. 
Mirador. 3: Aceca, 2.

CLASIFICACION 
J. G.E.P. Ps.

6510 11 
6510 11
6 4 11 9
5 2 3 0 7
6 3 12 7
6 3 12 7
6 3 0 3 6
6 2 2 2 6
6 2 2 2 6
6 2 0 4 4
5 113 3
6 114 3
6 10 5 2
6 0 0 6 0

séptima jornada

o Sup. Brasil...............
o El Choco...................
o Pub Zafra.................
n Cris. Toledo.............
8 Fiscomsa...................
' Caserío Vigón..........
° Tolprinsa...................
6 Caf. El Delfín..........
6 C. D. Mirador...........
4 Amigos, CFS............
4 Ibertol........................
3 Nixdorf......................
3 T. L. Aceca...............
2 Santa Lucía...............

la

Día Hora Lagar

B Villartense, 
un equipo cómodo

Sin jugar bien, 
ganó 3-0 
el Madridejos

En una tarde apacible para ver y 
para practicar buen fútbol, el Ma
dridejos consiguió dos puntos más, 
aunque la calidad de juego no con
venció a la numerosa afición que 
acudió al campo del Prado. Se hizo 
una taquilla de próximo a las 
75.000 pesetas. Se notó la falta de 
Aguirre. Precisamente, mientras se 
celebraba el partido, su padre esta
ba recibiendo .cristiana sepultura; 
por esta razón los jugadores salie
ron con brazalete negro y se guardó 
un minuto de silencio. El Villar- 
tense es un equipo cómodo y dio 
demasiadas facilidades, que el Ma
dridejos supo aprovechar en parte.

Madridejos: Guerra, Antonio, Fi
lo, Alfonso, Angel Luis, Tendero, 
Poli (Losada), Luis, Francisco Jo
sé, Angel (Albo) y Urbano.

Villartense: Luis, Correas, Lupi, 
Pablo, José Luis, Vilariño, Mon- 
real, Emilio, Alfonso, Samper y 
Juan (Antonio).

Goles: 1-0, minuto 31. En un 
acoso local se produce un barullo 
en la portería villartense; Luis Al
fonso, de tiro raso, junto a la cepa 
del poste, consigue inaugurar el 
marcador. 2-0, minuto 44. Llega un 
balón a Poli en situación correcta, 
pese a las protestas de los contra
rios; a la salida del portero, en vez 
de tirar, da el pase de la muerte y 
Francisco José, solo, con la porte
ría desguarnecida, no tiene que ha
cer nada más que tocar el balón 
para introducirlo en la red. 3-0, mi
nuto 65. Se produce un penalty por 
trabar un defensa a Urbano. Ten
dero, de tiro potente, consigue el 
último gol de la tarde.

Arbitro: Señor Mena. Estuvo so
lamente regular. No convenció ni a 
unos ni a otros, aunque su resulta
do no influyó en la victoria local- 
No pitó un penalty que cometió el 
Madridejos,

Jesús MORA LOPEZ
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Santa Bárbara cogió al líder
Portillo y Fuensalida compiten en la tabla de goleados

SANTA MARIA. 2;
PUEBLA, 1

Campo del barrio de Santa 
María, en buenas condiciones, y, 
como es tradicional, escasísima 
concurrencia. En taquilla, 750 
pesetas.

Santa María: José, Galán, 
Raúl, Palacios, J. Luis, Higuerue- 
la, Carlos, Roldan, Alberto, Sali
nas y Mela. También actuaron 
Torrijos y Nardi.

Puebla: Ronda, Enrique, Jai
me, Chiquito, Juanjo, Sánchez, J. 
Luis, Oliva, J. Ramón, Feliciano 
y Félix. José Carlos y Gómez fue
ron utilizados en el transcurso 
del partido.

Arbitro: Señor Argudo Díaz, 
impecable. La deportividad 
—¡qué bello el fútbol de esta ma
nera!— facilitó su labor.

Goles: 0-1: Minuto 39. José y 
José Luis no se entienden, y Fé
lix, a puerta vacía, inaugura el 
marcador.

1-1: Minuto 60. Córner por la 
izquierda, y Galán, de cabezazo 
impecable, establece la igualada.

2-1: Minuto 80. Alberto apro
vecha un certtro desde la izquier
da, estableciendo el resultado de
finitivo.

El encuentro entre los jóvenes 
de La Puebla y Santa María fue 
de los más bonitos presenciados 

en lo que llevamos de competi
ción en el barrio de Santa María. 
La lucha de unos y otros fue 
constante, y la calidad apareció 
en muchas fases del partido. El 
triunfo final correspondió a los 
de Leonardo, que fueron quienes 
más fe pusieron por decantar la 
victoria de su lado.

I. RODRIGUEZ

C. D. SAN PRUDENCIO, 1;
TALAVERA C. F., O

Campo: Polideportivo munici
pal del Prado. Terreno de juego 
en excelentes condiciones. Buena 
entrada para presenciar este 
derby entre los dos equipos pun
teros de la ciudad de la cerámica.

San Prudencio: Javier, Rodrí
guez, Plaza, Carretero, Manolo, 
Encinas, García, Rubén, Corro- 
chaño, Gómez y Armando. En el 
minuto 43, Juan sustituye a En
cinas, y en el 74, Fraile sustituye 
a Rubén.

Talavera C. F.: José, Acosta, 
José María, Jesús, Emilio, Vicen
te, Mariano, Trigueros, Acuña, 
Santi y Naharro.

Partido muy disputado el ju
gado en el Prado en una tarde 
soleada y algo fresca. Al encuen
tro asistió un gran número de afi

cionados para presenciar si el 
Sampru, clasificado contra pro
nóstico como el primer conjunto 
de Talavera, podía batir a los ca
chorros del primer equipo de 
nuestra ciudad. La tónica del 
partido fue la igualdad de fuerza 
entre ambos contendientes y el 
fenomenal arbitraje que desarro
lló el colegiado del encuentro, el 
señor Delgado del Pino, que a lo 
largo de los ochenta minutos de 
partido dio muestras de una au
toridad excepcional.

El gol prudencista fue obra de 
Armando al repeler un despeje 
efectuado por el lateral derecho 
del Talavera, Acosta, al intentar 
abortar un ataque del conjunto 
local. Este gol hacía justicia a las 
huestes que preside Jesús Rodri
go y ponía ae manifiesto que la 
perfecta sincronización que po
seen los jugadores de Federico 
Alvarez puede dar muchos días 
de triunfo al conjunto prudencis
ta.

En fin, una derrota más de los 
chicos de Francisco Casquero, 
que observan de una manera im
potente cómo, tras partir como 
favoritos, se alejan de los lugares 
de cabeza, tan ansiados por la 
directiva blanquiazul.

F. JIMENEZ

SANTA BARBARA, 1;
SONSECA, 0

Mal partido del Santa Bárbara 
ante un Sonseca al que se pensa
ba golear. Al final, sólo se pudo 
conseguir un gol, obra de Resuela 
a los ochenta y siete minutos de 
juego, con un tiro fuerte desde 
fuera del área.

La alineación local fue la si
guiente: Yuste, Paco, Resuela, 
Molina (Gustavo), Luis, Germán, 
Mariano (Hipólito), Cepeda, To
cano y Robles. .

PORTILLO, 0;
TOLEDO, 4

Tardó mucho tiempo en mar
car el Toledo, ante un colista que 
empezó jugando con bastante 
fuerza. De todas formas, al final 
se fue cumpliendo el pronóstico, 
ya que el resultado es el que se 
esperaba en Portillo ante una vi
sita fuerte, como la del Club De
portivo Toledo. Poli consiguió el 
primer gol, único de la primera 
parte del encuentro. Luego repe
tiría en la segunda y Luis y Pedro 
redondearían el resultado, que 
coloca al Portillo en una situa
ción casi tan desesperada como la 
del Fuensalida, que perdió 0-7 
ante el Peña Athletic de Bilbao.

0 Atalaya 76, 
líder 
y máximo goleador

El pasado domingo dio comien
zo en nuestra ciudad una nueva 
edición del campeonato local.
Talleres Rally, O;
Bar Galán, 4

Los de Galán hicieron encajar 
cuatro goles a los veteranos del Al
berche en una tarde desafortunada 
para los del regadío. El conjunto 
del Bar Galán, bien conducido por 
el ex jugador del Talavera Vázquez 
Portillo, se hizo merecedor de este 
triunfo.

Alcores A, 4; Alcores B, 1
Duelo de los conjuntos «señori

tos» en esta primera jornada. El 
equipo A, en el que militan Tito, 
Pajillas y Recuero, entre otros, se 
impuso con autoridad y maestría a 
sus hermanos menores.

Hinojosa, 3;
Bar Hnos. García, 1

Los de 4a localidad de Hinojosa 
vencieron con muchas dificultades 
al conjunto de los García, que al 
parecer este año están dispuestos a 
no ser farolillo rojo como en pasa
das ediciones.

Grúas Ernesto, 2;
Bar Tropezón, 0

El mantenimiento 
del polideportivo 
municipal, 
en entredicho

En el último pleno del Ayunta
miento se discutió acerca de las de
ficiencias en el mantenimiento de 
las instalaciones municipales. Con
cretamente, la situación del pabe
llón cubierto del Salto del Caballo 
es la que protagonizó ia interven
ción del concejal socialista Martín 
Molina. Todos sabemos que cuan
do llueve, la falta de pavimenta
ción en el exterior hace que se a 
una auténtica heroicidad penetrar 
en el edificio deportivo. Además, 
las quejas del concejal abarcaban 
también cuestiones de limpieza de 
la pista y del celo poco acentuado 
de los encargados del Patronato 
Municipal.

Salvador Carrión, la cabeza visi
ble del Patronato y encargado de 
las instalaciones deportivas, no 
aceptaba totalmente las quejas 
cuando habló con YA de Toledo: 
«Creo que hay cosas ciertas, evi-; 
dentes y otras menos ciertas.» Con 
respecto al celo de los encargados, 
Carrión quería puntualizar lo si
guiente: «Hay que darse cuenta de 
que el Patronato es pobre; somos 
cinco personas para cuidar de Pa- 
lomarejos, el campo municipal y el 
polideportivo. Además, todavía 
hay una que está de vacaciones. 
Así que si llega un colegio o un 
grupo y el pabellón no está abierto, 
seguramente sea porque el encar
gado está en el campo de fútbol o 
en otra dependencia.»

Respecto al lunar de la pavi
mentación es algo que no se puede 
negar, aunque se está instalando 
una acera para paliar la situación.' 
No va a solucionar por completó el 
problema,, ya que es sólo una fran
ja. Como consecuencia, hay días en 
los que los encargados de limpiar el 
pabellón han recolectado varios ki
los de arena. «Yo quiero dedicar un 
día entero a la semana a limpiar el 
pabellón con especial dedicación, 
aparte de hacerlo diariamente.»

En los últimos tiempos se han 
implantado unas normas públicas 
de utilización del pabellón, que ya 
se están empezando a cumplir, 
aunque para Salvador Carrión el 
civismo de Jos toledanos debía ser 
menos disimulado.

«En definitiva, las palabras de 
Martín Molina son comprensibles, 
pero son más políticas que otra co
sa. Me interesan los hechos: la can
tidad de niños que están haciendo 
deporte; la utilización del polide
portivo, con un 98 por 100 de apro
vechamiento; la Escuela de Tiro 
con Arco, que empieza ahora; la 
Escuela de Béisbol, que vamos a 
poner en marcha; el pequeño gim
nasio, que ya tenemos, etc. Creo 
que son realidades comprobables.»

F. LL.

Los visitantes militan en Tercera División, a las órdenes de Montero 
■ - ■ i

Toledo-Moscardó, un partidazo de entrenamiento

Con este equipo, Montero ascendió al Club Deportivo Toledo en la temporada 1973-74. En la foto está 
toda la plantilla, hasta los reservas y la olvidadiza afición que llenaba hasta arriba el campo 
municipal. También fuera del campo la expectación congregaba en aquel alto a numerosos aficionados

Hoy, a las ocho, el partidillo de 
entrenamiento del Club Deportivo 
Toledo se convierte en un partida
zo amistoso entre el club anfitrión 
y el Moscardó, actualmente en 
Tercera División. Su entrenador, 
Montero, es una institución en el 
mundo balompédico toledano, ya 
que dirigió al Toledo durante tres 
temporadas, ascendiéndolo de ca
tegoría en la 73-74. Hoy tendrá que 
saludar a infinidad de amigos, en
tre ellos al «mister» toledano, Lo
renzo Martín, que va a sacar para 
el encuentro a todos los jugadores 
disponibles de la plantilla. En la 
primera parte, el Club Deportivo 
Toledo alineará a los jugadores 
presumiblemente titulares para el 
próximo domingo, pero con la ex
cepción del jugador vasco Angel 
Rebollo, que actualmente está 
cumpliendo el servicio militar en ¡a 
Academia de Infantería. El jugador 
ha estado entrenando el pasado 
martes, y mañana será la prueba 
definitiva para saber si Lorenzo 

. contará con él para integrarlo en su 
equipo. Según nos ha manifestado 
el propio Lorenzo, el muchacho es 
delantero, y entre lo poco que se 
pudo apreciar en el entrenamiento 
tiene un fácil disparo.

El Moscardó, lógicamente, hará 
lo mismo que el equipo anfitrión: 
sacará a toaos los jugadores, pues 
hay que tomar el encuentro como 
un entrenamiento. Por supuesto, 
entre .uno y otro equipo se notarán 

las diferencias categoriales, que 
arrojarán, previsiblemente, la vic
toria de los jugadores de Montero.

Aunque a Marcial no le gusta
ban estos encuentros de entre se
mana, porque decía que le rompían 
el ritmo de los encuentros, el parti
do le yiene muy bien a Lorenzo, 
pues prefiere entrenar con un equi
po hecho y derecho que con los 

—Tiro con arco------------------------------ ------- ——-

La Escuela de Tiradores 
de Toledo se pone en marcha

Entre el Patronato, el Ayuntamiento y la Federación Toledana de 
Tiro con Arco se está fraguando un programa ambicioso de promoción 
del deporte del arco. Se trata de una escuela para jóvenes y menos 
jóvenes en la que Mariano Ballesteros llevará la batuta, al menos por 
él momento. El primer grupo empezaría, a ser posible, esta misma 
semana con los interesados ya inscritos y los que todavía pueden 
hacerlo. El cursillo comprendería clases teóricas con proyección de 
películas en las que intervienen selecciones tan potentes como Finlan
dia, actual campeona del mundo; ejercicios y, por supuesto, tiro, que 
se practicaría en el pabellón cubierto. *

Este és'el comienzo de un programa que tiene como punto culmi
nante el año 84, en el que se intentará traer a Toledo el campeonato 
nn^innal, coincidiendo con la inauguración de la sala de tiro del Salto 
del Caballo. . .

Las inscripciones no cuestan nada, el cursillo es totalmente gratuito 
y el material —bastante costoso— lo pone la Federación. Creemos que 
es un buen paso para subir a este deporte a nivel de fichas y de 
tiradores, pues si aquéllas llegan a ser en Toledo unas ochenta, estos 
no sobrepasan la treintena.

juveniles del club. Esperamos que 
no haya que lamentar golpes o le
siones inoportunas, así como que la 
afición responda como un solo 
hombre y acuda al campo a ver a 
todo un equipo de Tercera y a sa
ludar a un entrenador como Mon
tero, que tantas alegrías le ha de
parado al fútbol de la capital del 
Tajo.

Partido de rivalidad entre los 
dos conjuntos de la barriada de Pa
trocinio, donde Ernesto «comió la 
partida» al mister del Tropezón, 
Chuchi. El goleador del encuentro 
fye el «repescado» Andrés Heren
cias, que, tras tener unas pequeñas 
diferencias con el cuerpo técnico 
del Grúas, ha vuelto al equipo co
mo bigoleador.

Segurilla, 1;
Transportes Herrón, 4

Los transportistas se impusieron 
a los «cagarraches» en un partido 
emocionante y ameno. La diferen
cia de tres goles hace justicia a los 
méritos contraídos por los talave
ranos.

Talavera la Nueva, 2:
Bar El Gamonino, 0

Los jóvenes muchachos de Coli
lla se impusieron con toda justicia 
a los carrozas de los gamoninos, 
que en ningún momento supieron 
contrarrestar la gran preparación 
física de los de Talaverilla.

La Cava, O: Bar Vidal, 4
Los de Vidal, que mantienen 

prácticamente el esquema de juego 
que el pasado campeonato les aio 
.tanto éxito, golearon a los de La 
Cava, que solamente alineó a ocho 
jugadores y que acabó con uno me
nos tras la expulsión de Rata por 
insultos al colegiado de la contien
da. '

Deportivo Aficionados, 0;
Atalaya 76, 9

El líder Atalaya infligió una go
leada de escándalo al conjunto más 
joven del campeonato. Esperemos 
que estos nueve goles no minen la 
moral de los «pequeñitos» del De
portivo.

La Cañada,!; La Piedad, 1
Empate entre los dos equipos de 

la zona. Los «barriletes» de Enrique 
Aguado se defendieron acertada
mente y los de la Piedad solamente 
pudieron conseguir un empate.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Pts.

Atalaya 76 ................. 1 1 0 0 2
Bar Galán.................110 0 2
Bar Vidal..................110 0 2
Transportes Herrón ..1100 2
Alcores A ,.................110 0 2
Grúas Ernesto..........110 0 2
La Hinojosa..............110 0 2
Talavera la Nueva....110 0 2
La Cañada................10 10 1
La Piedad .................10 10 1
Bar Gamonino.......... 10 0 1 0
Bar Hnos. García.....10 0 1 0
Bar Tropezón ...........10 0 1 0 ’
Alcores B ..................10 0 1 0
Segurilla ................... 10 0 1 0
La Cava.................... 10 0 1 0
Talleres Rally............10 0 1 0
Dep. Aficionados......10 0 1 0

E. JIMENEZ
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Hoy, cumbre centrista en un ambiente 
de duda y expectación

A las cinco y media de la tarde de hoy comenzará el comité 
ejecutivo provincial de UCD, que se verá seguido por una reunión 
del consejo político, órgano máximo entre congresos. La cumbre 
centrista se presenta caliente por las declaraciones que han hecho 
en este periódico importantes militantes del partido como prefacio 
de hoy y porque de aquí saldrán elegidos los ocho compromisarios 
toledanos al congreso extraordinario.

El congreso extraordinario que 
IJC’I) celebrará en Madrid a me
diados de diciembre será vital 
para el futuro del partido. Es po
sible, como declaraba ayer a YA 
de Toledo el secretario provincial 
en funciones, que la vida de UCD 
termine en este encuentro nacio
nal. Dependerá de lo que opinen 
los compromisarios provinciales 
y muy mucho, desde luego, de lo 
que tenga pensado la comisión de 
los cinco superpoderosos, entre 
los que está el todavía presidente 
de UCD de Toledo, Rafael Arias 
Salgado. Por eso son muy impor
tantes las características de las 
personas que acudan a Madrid. 
En medios centristas de Toledo 
han surgido< además unas postu
ras contra la cúpula al conside
rarla culpable en gran medida del 
fracaso electoral del 28 de octu

La cosecha aceitunera será un 325 por 100 
superior a la última

La cosecha de aceituna de la 
presente temporada será buenísi- 
ma de confirmarse los datos esti
mativos de la Dirección Provincial 
de Agricultura, que sitúa el incre
mento en nada más y nada menos 
que un 325 por l(>0 respecto a la 
del año pasado.

•Jaime Vegas, director provincial 
de Agricultura, se encontraba ayer 
optimista respecto a la recolección 
de aceituna toledana. Cuando se 
está a pocas semanas del comienzo 
del vareo de las ramas. Agricultura 
piensa que la producción de acei
tuna puedo situarse en torno a los 
130 millones de kilogramos, con un 
rendimiento en aceite de unas 
27.300 toneladas. Comparando es
tos datos con los de 1981, se ad
vierte un incremento del 2,25 por 
100 en la cosecha aceitunera y de 
un 73 por 100 superior sobre una 
cosecha normal.

Quizás el segundo dato resulta 
más objetivo para catalogar conve

El matadero Cydes, que ha salido 
a la venta, continúa reduciendo plantilla

El matadero privado Cydes, situado en el Polígono Industrial, 
continúa trabajando en un ambiente de inquietud, con la duda entre los 
empleados de qué ocurrirá, ya que se ha publicado de modo oficial la 
puesta en venta de las instalaciones. Un miembro del comité de 
empresa saliente nos comentaba que siguen cobrando con normalidad, 
si bien apuntaba que «nuevamente la empresa se ha descolgado», es 
decir, ha incrementado los sueldos por debajo de lo reivindicado.

Meses atrás (ver YA de Toledo 
de los días 31 de marzo y 2 de 
abril) informábamos en estas pági
nas del malestar (reciente dentro 
de los empleados de Cydes por la 
marcha de la empresa y del nom
bramiento de un nuevo gerente. En 
la primera información los emplea
dos acusaban, más o menos, a la 
dirección de la marcha de la em
presa tachando de incongruencia y 
anomalía perjudicial los continuos 
cambios de gerentes, uno cada dos 
años, decían. El 2 de abril el nuevo 
gerente, Fernando Escario, que ha
bía dejado la dirección del matade
ro de Lérida para venir a Toledo, 
apostaba caro cuando culpaba de 
algún modo a sus precedesores de 
la mala marcha de la empresa. /Ase
guraba que Cydes era rentable si se 
potenciaba la actividad de sacrifi
cio y la colocación de los productos 
elaborados.

Pero unos meses después resulté) 
que Fernando Escario abandonaba 
la gerencia di' la empresa, pese a 
que según sus propjaftgzílobrys.hp-: 

bre. Marcelino Casas, portavoz 
del grupo centrista en la Diputa
ción Provincial, ha hablado con 
valor y atrevimiento abogando 
por el cambio, que ha de pasar 
necesariamente por un corri
miento de los hasta ahora diri
gentes, pues más o menos',ha ve
nido a-decir que difícilmente na
die tira piedras contra su tejado y 
hace la (revolución» interna 
cuando el precursor sería el revo
lucionado —el removido—. Gre
gorio Peláez ha tachado a ('asas 
por estas declaraciones de inma
duro políticamente», declarando 
a nuestro periódico que personal
mente es partidario de crear un 
nuevo partido para el centro, 
guardando entre oropeles las si
glas de UCD. La exposición de 
este pensamiento ha sentado a su 
vez mal a otros militantes impor

La importancia del olivar en la provincia es grande
nientemente la bruma producción 
del olivar prevista para este año, 
porque la comparación con 1981 
resulta engañosa, ya que el año pa
sado hubo una cosecha tan catas
trófica que se habilitó un crédito 
especial para la provincia de 300 
millones de pesetas. Como se re

bía recibido GtH) millones de pese
tas para reflotar la empresa, y le 
sucedía en el cargo precisamente el 
mismo que le dejó paso, Miguel 
Barca, (pie desde hace unos meses 
se ha vuelto a hacer con la gerencia 
de Cydes. El señor Barca se encon
traba en el día de ayer fuera de 
Toledo, por lo que no pudimos ha
blar con él. Un miembro del comité 
de empresa afirmaba a este diario 
que había oído la puesta en venta 
de Cydes, pero que no tenían una 

'información clara «pues no nos la 
da quien debe hacerlo.» Como hace 
unos días se celebraron las eleccio
nes para renovar el comité de em
presa, recordaba que la plantilla 
incluye a 73 trabajadores, mientras 
en abril de este año eran unos no
venta y a finales del año anterior 
había allí trabajando 140 personas, 
lo cual puede dar una idea de la 
política de despidos realizada por 
la empresa, ('orno se recordará, es
ta empresa formaba parte del Ban
co Occidental, que dio poco menos 
que en quiebra, con lo que las em

tantes de UCD, si bien algunos, 
como García Cobacho, manifes
taba a nuestro diario que -uno no 
se sorprende ya de nada: se ha 
hablado de coalición con AP, de 
acercamiento a los socialistas; 
ahora, de disolución; vamos, ten
dría que estar dando botes todo 
el día de hacer caso a estas im
presiones». El alcalde, que ha ex
puesto en una nota que si tiene 
que decir algo recurrirá a los ór
ganos del partido, se escurría 
ayer manifestando un -pero no 
digo nada, que luego lo sacáis», y 
Alfredo Ramos, con cierto senti
do frailuno, porque sabe callar 
indolente sus cuitas y pesares, 
pues se ha marchado a Francia a 
ver ganado -charoláis», lo cual 
siempre resulta menos compro
metido que estar hoy en las reu
niones de UCD.
- A la hora de escribir esta infor
mación se ignoraba si el sistema 
de elección de compromisarios se 
haría con listas cerradas o nom
bres abiertos. En el primer caso 
se recurrirá a la proporcionalidad 
para designar a los ocho compro
misarios.

cordará, algunos olivareros solici
taron declaración de zona catastro; 
fica, que al final no se consiguió. 
1.a mala cosecha del año anterior y 
del precedente estuvo motivada, 
respectivamente, como consecuen
cia de la sequía y de los fríos cuan
do el'fruto se estaba ultimando.

presas deficitarias protegidas por 
aquél quedaron al descubierto.

La política de salvación a mar
chas forzadas de Cydes, que pudo 
fraguar, se vino al final abajo al no 
aceptar la Corporación Municipal 
de Toledo la adquisición de un pa
quete importante de acciones que 
asegurarían la pervivencia de la 
empresa. El alcalde de Toledo co
mentaba ayer a este diario (pie en 
septiembre volvió a recibir una 
nueva llamada de la corporación 
bancaria para saber si la opinión 
del ayuntamiento había cambiado 
a lo que el señor De Mesa contestó 
que no. Mientras Cydes continúa 
funcionando en un estado poco 
menos que agónico —pese a que 
los trabajadores aseguran que se 
sacrifica con normalidad y se ha
cen ventas como antaño— el mata
dero municipal permanece tam
bién funcionando a la espera de 
(pie la próxima corporación sea ca
paz de darle salida a este espinoso 
asunto, cuya falta de solución per
mite el funcionamiento del centro 
de sacrificio municipal pese a (pie 
las condiciones sanitarias del mis
mo son deficientes y hasta peligro
sas, según han declarado conve
nientemente las autoridades sani
tarias competentes. Al final, como 
ya hemos dicho, Toledo podría 
(piedarsetsín matadero.

Los parlamentarios socialistas 
«de peso» no se niegan 
a ser presidente de la Junta

El próximo 18 de diciembre podría reunirse en Toledo la nueva 
asamblea constituyente de Castilla-La Mancha, órgano precursor de las 
futuras Cortes de la región tras las próximas elecciones regionales. La 
fecha nos la apuntaba el secretario regional del PSOE, José María 
Gómez, a la vez que negaba la posibilidad de una actitud contraria de 
los parlamentarios socialistas con carisma para ser presidente de la 
autonomía por ser este cargo un embolado, además sin sueldo retri
buido.

El presidente de la Junta, Gon
zalo Payo, exponía a nuestro diario 
que esta misma semana tendría la 
mayor parte de las dimisiones de 
los parlamentarios regionales que 
compusieron la asamblea constitu
yente del pasado 15 de septiembre 
y que ahora han de dimitir. En 
total deben presentar la dimisión 
24 miembros de UCD, secundando 
el acuerdo del comité ejecutivo re
gional del partido, que decidió 
abandonar el Gobierno autonómi
co. En determinados círculos del 
PSOE existe inquietud por si algu
nos de los próximos dimisionarios 
dilata interesadamente la presen
tación de la dimisión, lo cual alte
raría los planes socialistas para co
menzar a gobernar en la región. No 
obstante, el señor Payo nos asegu
raba que no habrá problemas y to
dos los hasta ahora parlamentarios 
cent ristas a b a n d o n a r á n 
voluntariamente el escaño ocupado 
por primera y última vez en la 
asamblea constituyente del pasado 
15 de septiembre.

El secretario regional del PSOE 
estaba ayer Convencido de la cele
bración del nuevo acto asambleario 
para el próximo 18 de diciembre, 
fecha que no se atrevió a aventurar 
quien tiene que convocar dicho ór
gano. Gonzalo Payo, como presi
dente de la Junta saliente.

En la sesión del 1S de diciembre 
se nombrarán los nuevos presiden
tes de la Junta autonómica y de la 
asamblea (Cortes de Castilla-La 
Mancha) en sustitución de Gonza
lo Payo y Angel Alvaro, que pasará 
seguramente a los anales de la his
toria autonómica como el presi
dente por un día. Por el momento 
continúa sin haber nombres para 
tomar el relevo a los anteriores. El 
señor Gómez no descarta a Fran
cisco Ramos ni a Jesús Fuentes co
mo posibles presidentes de la Jun
ta. pese a (pie éstos no parecen 
muy interesados en acceder al car

Unos niños ocasionan 
un incendio en los locales 
comerciales del polígono

Un incendio ocurrido en uno de 
los locales comerciales de las vi
viendas sociales del polígono in
dustrial Santa María de Benque- 
rencia fue el sucoso más significati
vo ocurrido en la capital durante 
las últimas horas.

El incendio, (pie fue sofocado rá
pidamente por el cuerpo municipal 
de bomberos, se produjo a las 17 
horas de anteayer, cuando al pare
cer unos niños del barrio (pie se 
metieron a jugar en el local comer

GALERIA SELECCION

EXPONE:

FANY
OLEOS

Del 26 de noviembre al 12 de diciembre 

INAUGURACION: Viernes 26, a las 19 horas.

• Disponemos de dos óleos de Enrique Vera y uno de Arredondo 
Laborables: 10 a 2 y 4 a 8. Festivos: de 12 a 2 
Puertallana, 14. TOLEDO. T^léfqno 22 2& ^3 e

go. El secretario general de Casti
lla-La Mancha negaba a nuestro 
diario que los diputados y senado
res con posibilidades para ser pre
sidente de la Junta en esta etapa 
de interinidad trimestral se estu- 

• vieron haciendo los -locos», así co
mo si la jefatura de gobierno de la 
región fuera un «mochuelo» poco 
deseable. No obstante, comprendía 
que a algunos pudiera asustarles el 
doble trabajo que tendrían al pre
sidir la Junta y tener que realizar, 
además, las tareas propias en el 
Parlamento de la nación, ya sea en 
el Congreso o en el Senado. Sin 
querer ser mal pensados, también 
puede influir que no se cobrará un 
duro por ser presidente de la Junta 
durante estos meses, lo cual, desde 
luego, supondrá un ahorro en los 
presupuestos de la región, ya que 
el presidente, según ha confesado 
Gonzalo Payo, cobra al año tres 
millones de pesetas brutas. Tam
poco es menos cierto que durante 
estas primeras semanas se reparti
rán los principales puestos, tanto 
en el Gobierno nacional como en la 
vida parlamentaria, a través de las 
comisiones de trabajo, y es com
prensible que nadie quiera quedar
se desmarcado por ser presidente 
de la autonomía — aun sin plenos 
poderes- - por unos meses.

Ambos nombramientos podrían 
ser decididos en la próxima reu
nión de la comisión ejecutiva regio
nal del PSOE, que podría celebrar
se a principios de la semana próxi
ma, y ratificados en el comité re
gional de principios de diciembre. 
José María Gómez conocerá proba-( 
blemente de un modo oficioso el 
Gobierno de la nación a finales de 
esta semana, quizá mañana mismo. 
Entonces tendrá una idea más cla
ra de los parlamentarios libres pa
ra ocupar las presidencias de la 
Junta y la Asamblea Constituyen
te.

cial, aún desahabifado. prendieron 
fuego a unos plásticos y papeles 
(pie había allí almacenados. Aun
que el humo (pie salía de dicho 
local era muy espectacular, al pare
cer. no hubo que lamentar ni daños 
materiales ni personales.

Por otro lado, el mismo cuerpo 
fue reclamado para sacar agua de 
un transformador de Hidroeléctri
ca situado en la calle de Cervantes, 
número 4.
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Rafael Canogar, premio 
nacional de Artes Plásticas

«Pronto se hará 
una exposición 
antológica mía 
en Toledo»

Rafael Canogar ha sido ga
lardonado con uno de los pre
mios nacionales de Artes Plás
ticas 1982. A este artista tole
dano, que nació allá por el 1935, 
la distinción le ha sido otorgada 
por su renovadora capacidad 
expresiva y su vinculación a la 
temática social de su tiempo. 
En la mañana de ayer, YA de 
Toledo mantuvo una pequeña 
entrevista con el artista.

—¿Qué importancia tiene pa
ra usted la concesión de este 
premio?

—Es la primera vez que me 
otorgan un premio de esta im
portancia en España. Desde es
te punto de vista, la concesión 
del premio nacional ya es valio
so. Creo que con el premio se 
han compensado los muchos 
ataques que he recibido ante
riormente. En definitiva, creo 
que se ha reconocido toda mi 
labor artística, ha sido una lar
ga trayectoria artística que aho
ra ha sido catalogada como vá
lida.

—¿Qué valora más, el reco
nocimiento a su labor artística o 
a su postura crítica durante mu
chos años?

—Ya he comentado antes 
que se había reconocido mi tra
bajo de largos años. En definiti
va, mi postura crítica siempre 
ha ido unida a la plástica. Yo he 
sido el primer crítico de mi tra
bajo. Por supuesto que el pre
mio también reconoce esta pos
tura, pues yo siempre he sabido 
muy bien lo que hacía y cuáles 
eran las funciones de mi arte.

—Para Toledo, ¿qué supone 
la concesión de tu premio?

—Ya sabes que los premios 
nacionales se instauraron hace 
unos tres años y es la primera 
vez que se concede a un toleda
no. En ese sentido, creo que la 
importancia de la concesión es 
grande.

—¿Cuando piensa usted expo
ner en Toledo?

—Desde hace tiempo el gru
po Tolmo y yo tenemos pensa
do realizar una muestra antoló
gica de mi obra en Toledo. Las 
conversaciones están muy ade
lantadas, y sólo hace falta fijar 
la fecha y el lugar donde Tolmo 
quiere realizar la exposición. ,

—Finalmente, desde su ópti
ca de premio nacional de Artes 
Plásticas, ¿cuál es el momento 
del arte que se hace en Toledo?

—Yo lo único que conozco es 
la labor que realizan los miem
bros del colectivo Tolmo. Indi
vidualmente me gustan mucho 
las cosas que hacen. Sin embar
go, lo más importante es apre
ciar la gran labor artística que 
realizan. Eso es muy importan
te. Debido a las cercanías de 
Toledo con Madrid, es difícil 
mantener una postura artística 
Kropia y, sobre todo, llevarla 

acia adelante de forma activa.

Subvencionadas por el INEM con Í8 millones de pesetas

Dieciséis localidades toledanas podrán contratar 
a sus parados en obras de interés general

Diecisiete localidades toledanas serán beneficiadas con las 
ayudas de colaboración del Instituto Nacional de Empleo a las 
corporaciones locales para realizar obras y servicios de interés 
general, en las que el 75 por 100 de los trabajadores estarán en 
desempleo o serán personas demandantes de un primer trabajo. 
La ayuda total asciende a 18 millones de pesetas para el presen
te año y las obras se deberán realizar dentro del año natural.

El tema quedó ultimado en 
los últimos días, cuando la co
misión provincial de Gobierno, 
bajo la presidencia del goberna
dor civil, informó, sobre la de
signación de estos fondos de 
ayuda, que fueron dictados en 
una resolución de la Dirección 
General de Empleo, con fecha 
19 de agosto. En la misma, se
gún recogía nuestro diario el 
Easado 12 de octubre, se esta- 

lece que el INEM subvencio
nará entre el 40 y el 100 por 100 
de los costos totales de la mano

Ante el inminente cambio de Gobierno

La dirección y la Junta de gobierno 
de la residencia ya no 
podrán entrevistarse en Madrid
Mientras el centro sigue a la expectativa de lo que ocurrirá 

en diciembre

La polémica en torno a la percepción de honorarios en la residencia 
sanitaria Virgen de la Salud para el próximo mes de diciembre no cesa, 
y así bien parece descartada ya la posibilidad de una entrevista con el 
director general del Insalud ante el inminente cambio de Gobierno, 
algún representante del comité de empresa ha hecho a «motu propio» 
indagaciones al respecto, encontrándose con la sorpresa de que en 
Madrid, o al menos a nivel de un alto cargo de dicho organismo, se 
desconocía el retraso sufrido en el pago de las nóminas del mes de 
octubre. De momento, en el centro los ánimos están algo más calmados 
que en la última asamblea, si bien se espera con impaciencia lo que

Cada toledano dispone de siete 
metros cuadrados de zona verde

ocurrirá en diciembre.
Según comentaba para nuestro 

diario un portavoz del comité de 
empresa, el administrador del cen
tro recibió el pasado lunes un tele
grama de la Dirección General del 
Insalud, en el que se apuntaba que 
aquellos centros que no dispusie
ran de créditos suficientes para ha
cer efectivos los pagos de noviem
bre los podían realizar aún a falta 
de créditos, lo cual fue 
interpretado por el administrador 
como que en diciembre ocurriría lo 
mismo. No obstante, lógicamente 
este telegrama no afecta en lo ab
soluto al centro toledano, ya que, 
como recordarán, el problema en el 
mismono es noviembre, para el 
cual existen créditos disponibles, 
sino diciembre. Este optimismo del 
administrador no es compartido, a 
pesar de todo, por el comité de 
empresa, que piensa que las cosas 
se mantienen prácticamente en el 
mismo punto que hace un mes.

Así, y a este respecto cabe seña
lar que ni la dirección ni la Junta 
de gobierno del centro ha manteni
do en Madrid la célebre reunión 
que viene anunciándose desde 
tiempo atrás y dicho encuentro es 
ya prácticamente imposible ante el 
cambio inminente de Gobierno y el 
traspaso de poderes que se está 
realizando.

de obra, incluida Seguridad So
cial, en la ejecución de obras y 
servicios locales que utilicen 
trabajadores en situación de 
desempleo.

Las condiciones que debían 
reunir los proyectos a subven
cionar por este concepto eran, 
entre otras, la de tratarse, como 
decíamos, de obras de interés 
general, así como que se ejecu
ten por adjudicación directa a 
un contratista que se compro
metiera a cumplir las directri
ces de la misma; que la mayor

Aunque como decimos no ha ha
bido en Madrid ningún contacto 
oficial, un representante del comi
té de empresa por su propia cuenta 
se intentó enterar de por qué 
mientras en otros centros sanita
rios españoles el problema se ha 
plantado únicamente en la cues
tión de guardias médicas y horas 
extraordinarias, sin afectar para 
nada a los salarios regulares, en 
Toledo se dijo que todo iba en el 
mismo bloque sin posibilidad de 
separación. Ante esto se encontró 
con la sorpresa de que a nivel cen
tral nada se sabía del asunto, por 
lo que intentó mantener una entre
vista con Fernández Cuevas, que 
no fue posible.

Ante esto, sólo resta esperar el 
desarrollo de los acontecimientos, 
planteándose de entrada bien cele
brar una asamblea la próxima se
mana, bien emitir comunicados di
versos en el tablón de anuncios, 
debido a que el comité de empresa, 
por estar en centro sanitario en 
plena campaña electoral, teme que 
la convocatoria de una asamblea 
en estas momentos pueda interpre
tarse como fines electoralistas. Las 
elecciones en el centro se realiza
rán el 16 de diciembre. Entre el 24 
de este mes y el díá 2 del próximo 
se elaborarán las listas.

parte del presupuesto, al menos 
un 50 por 100 del mismo, se 
destine a mano de obra y que el 
personal empleado, un 75 por 
100 como mínimo, sean traba
jadores en desempleo inscritos 
en las correspondientes oficinas 
de empleo.

Una vez realizada tal aclara
ción cabe señalar que, siendo 
examinadas las solicitudes que 
fueron presentadas, se procedió 
a la selección de las mismas, y 
las localidades que han accedi
do a estos fondos son: Cervera, 
Borox, Bargas, Villacañas, 
Cuerva, Villa de Don Fadrique, 
Oropesa, Lagartera, Ocaña, Es
calona, Toledo, Corral de Al
maguer, Noez, Alcaudete, Bel- 
vís, Valdeverdeja y Quintanar 
de la Orden, las cuales repre
sentan la casi totalidad de soli

Aspecto del paseo de la Vega

A cada uno de los habitantes de Toledo nos corresponden, más o 
menos, siete metros cuadrados de zona verde. Este dato se desprende de 
realizar una simple división entre la superficie existente en nuestra 
ciudad de parques y jardines, 416.000 metros cuadrados, y el número de 
habitantes, unos 58.000.

La mayor zona verde dé nuestra ciudad es la comprendida en el paseo 
de la Vega, donde a la vez se une el nuevo parque del Salto del Caballo, 
así como el campo escolar. El total de estas zonas verdes se acerca casi 
a los 40.000 metros cuadrados. Tras ello le sigue en extensión todo el 
perímetro de las murallas, en aquellas zonas donde tanto la vegetación 
controlada como la salvaje dan al casco histórico un pequeño anillo verde 
que ayuda a mantener el oxígeno de los toledanos. En estas zonas de las 
murallas las zonas verdes alcanzan la cifra de 23.000 metros cuadrados.

Otro de los puntos verdes más preferidos por los toledanos lo constitu
yen los jardines existentes en el paseo del Tránsito. En esta zona los 
metros cuadrados de vegetación existente son 10.700.

Luego, el resto de las zonas verdes de nuestra ciudad lo constituyen 
otros dos grandes perímetros, como son el paseo de Recaredo y los 
jardines de la Cava. En estos dos parques la superficie de zona verde es 
de unos 7.000 metros cuadrados en cada uno.

La cantidad de siete mqtros cuadrados de zona verde por habitante es, 
sin duda, una cifra baja si la comparamos con las que poseen otros 
habitantes de otras ciudades, como el caso de Madrid, donde la cifra se 
eleva hasta los diez metros cuadrados. Sin embargo, también hemos de 
decir que los toledanos, para disfrutar de la naturaleza y del fresco 
oxígeno que nos proporcionan los árboles, no tenemos necesidad dé 
muchos parques, nos basta con salir a dar una vuelta por el valle, donde 
el ambiente del campo es mucho mejor al que pueda ser cualquier parque... 
En Toledo quizás haya pocos jardines dentro de las murallas; sin embar
go, fuera la vegetación es más agradable que dentro.

citudes presentadas, ya que los 
casos excluidos han- sido míni
mos y motivados por no alcan
zar los requisitos legales nece
sarios para la mencionada cola
boración económica.

Según una nota informativa 
facilitada por el Gobierno Civil, 
los criterios básicos que se han 
tenido en cuenta para la desig
nación de estas localidades han 
sido el índice de paro de la po
blación activa registrado en ca
da una de ellas; el costo de las 
obras, que ha sido revisado por 
técnicos de los diversos depar
tamentos ministeriales y adap
tado a las necesidades reales, y 
que la obra a realizar se pueda 
ejecutar dentro del año natural 
o al menos en más de la mitad 
de la duración proyectada 
inicialmente.

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE TOLEDO

ANUNCIO
Este Ayuntamiento ha convocado una plaza de admi

nistrativo, para desempeñar por un minusválido, con ca
rácter de contratado por un año.

Instancias pueden presentarlas hasta el día 6 de di
ciembre próximo, desde las ocho de la mañana hasta las 
dos y media de la tarde.

Su disminución de incapacidad física deberá ser inferior 
a un treinta y tres por ciento.

Casa Consistorial, 24 de noviembre 1982..

Hoy, en el Centro Nacional de Parapléjicos

Jornada de la Sociedad Centro 
de Rehabilitación

Durante el díá de hoy se celebrará en el Centro Nacional de 
Parapléjicos de Toledo una jornada de la Sociedad Centro de Reha
bilitación, que contará con la participación de unos cincuenta espe
cialistas en el tema, bajo la dirección de la doctora Mara Alcoba.

Colabora en esta jornada el 
Centro Especial Ramón y Cajal, 
de Madrid y han sido especial
mente invitadas las residencias 
de Toledo y Talavera. Se presen
tarán tres ponencias que respon
den a las-siguientes denominacio
nes: «Fractura de columna verte
bral con lesión neurológica», «Es
coliosis» y «Vejiga neurógena». La

primera será presentada por los 
doctores Vilar y Guisández; la se
gunda, por el equipo de Madrid y 
del Centro Nacional de Paraplé
jicos de Toledo, y la tercera co
rrerá a cargo del doctor Fuentes 
García. Como moderador de esta 
jornada actuará la personalidad 
técnica del vicepresidente de la

Sociedad Centro de Rehabilita
ción, doctor Soria Fernández de 
Córdoba.

Estas jornadas que vienen ce
lebrándose por los centros espe
cializados de España son alta
mente productivas, ya que en las 
mismas se dan a conocer a los 
diferentes expertos médicos los 
últimos adelantos en la especiali- 
zación. Estudios que revierten 
mástarde en el tratamiento ade
cuado y completo de los enfer
mos.
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Tierras de España
Una colección sin precedentes en nuestra bibliografía.

Tomo I
CASTILLA

LA NUEVA

La geografía física, el factor humano, las actitudes económicas, la historia política, 
la tradición cultural ponen de manifiesto los rasgos propios de esta región, con la 
singularidad de que Madrid tiene en ella considerable peso específico sin olvidar la 

significación histórico-artística de Toledo.

Otros títulos publicados:

CATALUÑA I, CATALUÑA II, BALEARES, CASTILLA LA VIEJA - LEÓN I, 
CASTILLA LA VIEJA-LEÓN II, MURCIA, ARAGÓN, ASTURIAS, EXTREMADURA, GALICIA, 

ANDALUCÍA I, ANDALUCÍA II.

Una coedición de FUNDACIÓN JUAN MARCH • EDITORIAL NOGUER

I
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Robaron estupefacientes 
y 10.000 pesetas de la farmacia 

de la calle Cerería

Con cambio de programa y nuevos problemas 
con el Ayuntamiento_______________________

«El hombre tranquilo», de John Ford, 

en el cine-club

Internos en la residencia 
de pensionistas

Boda de octogenarios 
en la parroquia 
San Juan de Avila

De ocho a diez mil pesetas en metálico y una considerable cantidad 
de estupefacientes fue en lo que consistió el botín del robo perpetrado 
el pasado miércoles en la farmacia de la viuda de Eduardo Zaragoza, 
sita en la calle Cerería, número 26. Los ladrones, que entraron por un 
ventanuco del servicio que da a un patio interior, realizaron diversos 
destrozos en el interior del establecimiento, forzando cajones y mesas 
basta dar con lo que buscaban, que no era otra cosa que el dinero y las 
sustancias estupefacientes que había entre las existencias de la fariña*
cía.

El encargado de la farmacia, En
rique Fernández, fue el primero en 
saber lo que había ocurrido cuando 
en la mañana del miércoles abrió el 
establecimiento y comprobó que 
todo «estaba patas arriba», que el 
dinero que tenían para el cambio 
había desaparecido y que el mue
ble en el que tenían los estupefa
cientes estaba vacío. El total del 
dinero robado asciende entre ocho 
y diez mil pesetas, y de las drogas... 
no nos ha sido posible saber la can
tidad de ellas con las que se hicie
ron los ladrones, si bien parece ser 
una cifra considerable. «La normal 
que tenemos en «stock» en todas 
las farmacias», señaló a este diario 
el señor Fernández.

No es la primera vez que la far

Crónicas del Canillo

El Museo Ruiz de Luna
Me llena de gozo conocer la noticia de que el moribundo Ministe

rio de Cultura, antes de pasar a mejor vida como tal ministerio y 
transformarse, según dicen, en una Secretaría de Estado o algo por 
el estilo, ha dispuesto la concesión de una ayuda de noventa millones 
de pesetas para convertir el viejo edificio de San Agustín, medio en 
ruinas, en futura sede de nuestro museo más significativo e impor
tante. Enhorabuena a todos aquellos que, merced a sus gestiones, 
consiguieran arrancar a la Administración un pellizco tan conside
rable.

Efectivamente, y desde hace 
demasiados años, por unas razo
nes o por otras, era una vergüenza 
que el tesoro pacientemente reu
nido por aquel gran patricio que 
fue don Juan Ruiz de Luna, e in
crementado por otras aportacio
nes particulares, careciese de es
caparate. De digno escaparate 
atenido a su categoría. Un escapa
rate que pronto tendrá a su dispo
sición para maravillar a propios y 
extraños.

No voy a tratar de descubrirles 
a estas alturas la magnitud artís
tica e histórica del museo. Baste 
con decir que en él podían verse y 
admirarse verdaderos milagros 
del barro a través de las épocas. 
Milagros de un oficio que diera 
fama y lustre a nuestra ciudad en

Nos han contado...
... que el domingo pasado, la localidad toledana de 

Segurilla fue escenario de una gran fiesta, en la que 
participaron como invitados varios personajes muy sig
nificativos de la vida política española de hace unos 
años y que en la actualidad se han retirado de la 
actividad política, aunque no por ello han dejado de ser 
amigos de sus amigos, como debe ser. Entre estas 
personalidades estaba el que fuera ministro de Planifi
cación y Desarrollo y de Educación Cruz Martínez

... que, ya que hablamos de polí
tica, habrá que significar que 
Alianza Popular sigue viendo, cali
ficando, escogiendo y descartando 
nombres para que encabecen la lis
ta para las próximas elecciones 
municipales. Bueno, claro, todo es
te asunto es un decir, porque lo 
cierto es que los responsables de 
AP en Talavera siguen trabajando 
en ese sentido, y ya nos han dicho 
que hay ciertos nombres que sue
nan más que otros para ser jefe de 
oposición en el municipio talavera
no, aunque en las filas aliancistas 
no se descarta incluso llegar a ga
nar si es que las elecciones se cele
bran en abril y los da tiempo a 
prepararse para ellas. Antonio 
Martín es el que hasta el momento 
cuenta con más posibilidades, aun
que pór el momento se está a la 
espera de lo qué ocurra en cuanto 
a. posibles coaliciones. Lo que pare
ce seguro es que, según nos han 
dicho reiteradamente, Alianza . 
quiere un candidato talaverano de . 
nacimiento o cuando inenos que ■ 
lleve el suficiente tiempo aquí co

macia del fallecido Eduardo Zara
goza es objeto de un robo. Mejor 
dicho, la vez anterior se quedó en 
intento. El suceso ya lo dimos en 
nuestras páginas y quedó en inten
to porque el autor o autores del 
mismo rompieron la cristalera del 
escaparate y uno de ellos resultó 
herido, teniendo que darse a la fu
ga, una vez que, además, fue sor
prendido por alguno de los vecinos. 
En esta ocasión nadie oyó ni se 
apercibió de nada, puesto que el 
robo se perpetró en la madrugada 
del miércoles y los ladrones apro
vecharon un patio interior de una 
de las muchas casas abandonadas 
que hay en la zona para acceder 
por un ventanuco a la farmacia.

todos los confines del orbe y que, 
aunque con dificultades noble
mente, intrépidamente resueltas' 
cada día, sigue sosteniéndose y 
conquistando laureles. Más laure
les que dinero, ésa es la verdad, 
pues el esfuerzo y la notoria des
treza de los artesanos no se co
rresponde con la ganancia, según 
sería de desear. En eso consiste su 
servidumbre y su grandeza. Rín
dese, pues, desde estas líneas un 
cálido homenaje a tantos y tantos 
alfareros conocidos y desconoci
dos que a lo largo dé los siglos 
entregaron sus vidas y su arte al 
oficio del barro en una cadena 
ciertamente gloriosa.

Allí, en el museo que, cuando 
las obras se lleven a cabo,'volverá 
a abrirse a la curiosidad de las 

Esteruelas, que invitado por su amigo Manuel Degano, 
anfitrión de la fiesta, participó en el festín, cuyo moti
vo principal era una de las primeras matanzas que se 
realizan en Segurilla esta temporada. La fiesta, según 
nos han contado, transcurrió con absoluta normalidad, 
los invitados se divirtieron de lo lindo y, en fin, allí de 
lo que menos se habló fue de política, porque el asunto 
era divertirse y la política nunca ha sido buen tema que 
favorezca expansionarse .

dificultades del tráfico en esta zo
na el Ayuntamiento podría dar 
marcha atrás y, como el tema aún 
está sobre la mesa, decidir conver
tirla en zona peatonal. De ahí que. 
los comerciantes quieran hacer un 
llamamiento a los automovilistas 
para que respeten las señales, 
aparquen el tiempo permitido y 
luego dejen el espacio libré sin es
tacionarse en doble fila ni obstru
yendo la circulación. Y es que en la 
actual situación los comerciantes 
están muy a gusto y no quieren que 
ahora puedan cambiar las tornas.

:.. que en el barrio de Gamonal 
el Ayuntamiento talaverano ha de
jado huella de su descuido, y lo que 
antes era la fuente de piedra de la 
plaza del pueblo ahora está conver
tida en dos bloques de piedra, uno 
de los cuales yace en el suelo desde 
hace ya varias semanas esperando 
que la máquina que la desmontó la 
vuelva a montar en su lugar. Al 
parecer, fue desmontada para que 
fuera arreglada su grifería, pero, 
según algunos vecinos del pueblo, 
ni se ha reparado ni se ha vuelto a

mo para ser considerado como tal. 
Incluso en la lista habrá mayoría 
talaverana. Y al hilo de esto, un 
hombre viene escalando posiciones 
y cuenta cada vez con más valedo
res: José López Carrasco, actual 
decano del Colegio de Abogados, 
talaverano y hombre —dicen— ca
paz de capitanear «la derecha civi
lizada» en nuestra ciudad.

... que los comerciantes de la ca
lle de San Francisco y aledañas es
tán preocupados por la indisciplina 
automovilística de los conductores 
que aún no se han sensibilizado 
respecto a la «zona azul» de estacio
namiento vigilado en ’ estas vías, 
que estuvieron no hace mucho en 
un tris de ser cerradas al tráfico y 
que gracias a la movilización de 
comerciantes y residentes perma
neció abierta, aunque con el «com
promiso» de todos de respetar al 
máximo las señalizaciones y contri
buir cada uno a hacer más fluida la 
circulación rodada en esta zona. Al 

; parecer,, los automovilistas siguen 
• haciendo poco caso a la señaliza- 
; ción de zona azul, y de persistir las

«El hombre tranquilo», historia de un campeón boxístico retirado en 
su ciudad natal que se ve obligado a pelear constantemente para 
conquistar a la joven que ama, es la película que John Ford dirigió en 
1952 y que hoy, en sesiones de tarde y noche, proyectará el cine-club 
Talavera. Para Ford, esta película supuso «el primer intento de reali
zar una historia de amor», según sus propias declaraciones. Para noso
tros es uno de los últimos grandes filmes del maestro irlandés, quien 
hasta ese momento, en una etapa que comienza en 1924 con «El caballo 
de hierro», había dado obras tan importantes para la filmografia 
mundial como «La diligencia», «Las uvas de la ira», «¡Qué verde era mi 
valle!», «Fort Apache»...

El cine-club Talavera, al que 
muchos siguen considerando como 
uno de los grupos culturales más 
serios y activos de nuestra ciudad, 
parece no haber afrontado con 
buen pie el inicio de la temporada, 
y si en principio se vieron obliga
dos a posponer la fecha de apertu
ra por causa de las elecciones gene
rales, ahora ha de cesar en su acti
vidad durante el mes de diciembre 
a causa de los programas que el 
Ayuntamiento ha decidido desa
rrollar en la Casa de la Cultura 
durante ese tiempo. Es un corte a 
su trabajo semanal que los propios 
miembros del cine-club no pueden 
entender, según declararon a nues

personas sensibles, está, entera, 
viva y fresca, la total historia de 
un pueblo. De nuestro pueblo en 
su actividad más representativa. 
Una actividad que no se mide en 
dineros, sino en belleza. Y que al
canzó, y continúa alcanzando, ci
mas insignes en ese tierno y amo
roso mundo de la obra bien hecha.

Del quehacer humano más humil
de, pero también más arrogante y 
hermoso nacido de’las ¿manos de 
las criaturas. Un oficio, un me
nester, el del barro, creativo por 
naturaleza y cuyo origen se pier
de en la noche de los tiempos.

Desearía que el museo, en su 
emplazamiento futuro, no queda
se sólo en un testimonio del pasa
do. Desearía que se enriqueciese 
con los hallazgos arqueológicos 
recientes y con esas piezas roma
nas y árabes —contemporáneas 
de Medina Azahara— que no hace 
mucho se descubrieron y que de
muestran que el solar talaverano 
fue un centro alfarero bastante 
más antiguo de lo que venía supo
niéndose. Y desearía asimismo 

tro periódico algunos de ellos, ya 
que supone el parón de una activi
dad que se desarrolla permanente
mente a lo largo del año, excepto 
en los meses de verano, y que cuen
ta con numerosos aficionados que 
acuden regularmente cada viernes 
a las proyecciones.

Terminaremos apuntando que 
se ha desechado definitivamente la 
película de Frizt Lang «M., el vam
piro de Dusseldorf», programada 
su proyección para hace dos sema
nas y pospuesta por dificultades de 
transporte, que en este momento, 
cuando ya se acaba el ciclo dedica
do a los grandes maestros, son in
salvables.

que albergase las obras actuales 
que posean la altura suficiente, 
que den la talla, como suele decir
se, porque todas ellas, en conjun
to, forman esa cadena imperéce- 
dera de la que antes hablara; ya 
que la artesanía, para no conver
tirse en arqueología, no se detiene 
en un año o en un siglo determina
do. La artesanía del barro, y en 
general todas las artesanías, son 
hijas de la herencia, pero necesi
tan renovación y necesitan ser 
fieles a su tiempo. Así lo entiendo 
y así lo he'defendido siempre.

Me gustaría dar fin a esta cró
nica lanzando un invitación, para 
que se pronuncien sobre el parti
cular desde estas páginas, a las 
autoridades que vayan a regir el 
museo y, sobre todo, los que han 
hecho del oficio del barro la razón 
de su vida. Me gustaría que ellos, 
los protagonistas principales, to- * 
masen la pluma para decir si pre
fieren un museo muerto o un mu
seo palpitante. Vosotros, amigos 
del alma, tenéis la palabra.

Juan DEL TAJO

montar, siendo esto último, por su
puesto, lo más evidente, puesto 
que allí está, en el suelo, a la vista \ 
de todos. Claro está, que los gamo- 
ninos esperan que como la plaza se 
llama de la Constitución al menos 
el próximo día 6, día de la Consti
tución, el Ayuntamiento tenga a 
bien festejar lá fecha señalada te
niendo la fuente de la plaza arre
glada y montada. A ver si es ver
dad.

... que los hay que tienen suerte. 
Como, por ejemplo, los vecinos de 
Cardiel de los Montes, que cuentan 
entre sus paisanos con Luis Ramí
rez de Vergal Vergara, que, aun 
residiendo y viviendo en México 
desde hace unos años, destina su 
dinero a hacer mejor y más pro
ductiva la vida de los de Cardiel 
que no tienen ni encuentran traba
jo. Así, además de otras industrias 
y actividades económicas y comer
ciales, hace unos días ha entrado 
en funcionamiento en esta locali
dad de la comarca talaverana una 
fábrica de hilaturas propiedad de 
Luis Ramírez, en la que ha empe
zado ya a trabajar un número im
portante de vecinos del pueblo, 
que está cifrado en una séptima 
parte de sus habitantes, dato que 
habla de la importancia que para, 
la localidad tiene la fábrica. Luis: 
Ramírez, como se ve, no olvida a su 
pueblo ni a sus paisanos, y bien 
merece que su obra sea conocida^

José Sánchez España García y 
Victoria Ordóñez Romero contra
jeron ayer matrimonio en la parro
quia de San Juan de Avila y se 
juraron fidelidad eterna, acompa
ñados de amigos y familiares y 
ejerciendo de padrinos del evento 
Telesforo Fernández Fernández y 
María del Pilar Torán Rodríguez. 
El acontecimiento no hubiera sido 
noticiable si no es por la cualidad 
de los contrayentes, dos pensionis
tas de la residencia de pensionistas 
de Talavera, viudos ambos, que 
después de cerca de año y medio de 
conocerse en la propia residencia 
han querido dar este paso y unir 
sus vidas para ciento y un años. El 
marido, José Sánchez, es natural 
de Ocaña; la esposa, Victoria Ordó
ñez, de Madrid; el padrino,. Teles- 
foro Fernández, también es resi
dente, y la madrina, María del Pi
lar Torán, es la subgobernadora de 
la residencia. Entre marido y mu
jer suman en total ciento sesenta 
años.

Tras la ceremonia religiosa, a la 
que asistieron como testigos Ange- 
lita Cazorla López, gobernanta de 
la residencia de pensionsitas, y su 
director, Jacinto Malpartida, los 
novios se reunieron con sus fami
liares y amigos en un conocido res-- 
taurante talaverano —ya que no 
quisieron beneficiarse de las insta
laciones de la propia residencia, 
como en otros casos, para darle un 
carácter más íntimo a su matrimo
nio—, y en los próximos diez días 
disfrutarán de una luna de miel, 
cuyos gastos correrán a cuenta del 
Sevicio de la Tercera Edad, tal co
mo está establecido. Todo se desa- 
rroló. en un tono festivo y alegre, 
dando muestras marido y mujer dé 
su simpatía y ganas de vivir, cosa 
que, a partir de ahora, harán jum 
tos ep la propia residencia de pen
sionistas. Desdé estas páginas les 
damos nuestra enhorabuena y les 
deseamos a la feliz pareja felicidad 
para ochenta años más. ■

£h el IV Certamen de la Piel 
y déla Moda Mujer

Dieciocho millones 
de pesetas en pieles 
desfilarán esta noche

Esta noche, a partir de las diez y 
media y en la discoteca Tucuinán, 
va a tener lugar el IV Certamen de 
la Piel y Moda Mujer que, organi
zado por Ravic Moda, Peletería 
Emilio Lozano y Calzados Núñez, 
volverá a constituir una edición 
más de la mayor concentración del 
año en cuanto a hechos de estas 
características. El Certamen de la 
Piel’y Moda Mujer, que este año 
celebra su cuarta edición, ha sido 
en las anteriores el acontecimiento’ 
social talaverano que más público 
ha convocado, llegándose el año 
pasado a reunir a cerca de dos mil 
personas en las instalaciones del 
restaurante del Mercado Nacional 
de Ganados, que fue escenario en 
aquella ocasión. Este año, después 
de varios retrasos en la celebra- ; 
ción, será la discoteca Tucumán el 
escenario en donde se desarrollará 
este certamen, para el que se espe-. 
ra un número de espectadores que 
bata el récord del anterior.

Doce bellas señoritas serán las 
modelos encargadas de mostrar y 
lucir1 su belleza, resaltada por los - 
cuarenta -y dos vestidos que pre
senta Ravic Moda, los cuarenta y 
dos pares de zapatos que aporta 
Calzados Núñez y los abrigos y 
chaquetones de piel que por un va
lor de dieciocho millones de pese
tas muestra Peletería Emilio Loza
no. Todo ello es lo que conforma el 
certamen, que estará dividido en 
dos partes: una primera de antici
po de lo que será la moda primave
ra 1983 y otra diferenciada que 
consistirá en el desfile de la tempo
rada otoño-invierno en cuanto al 
gran vestir se refiere. Felipe Mar
tín, compañero en la información 
radiofónica de RCE en Talavera, 
será el presentador del certamen, 
que como broché de oro contará 
con la actuación del polifacético 
Pedro Maestre» que con sus chis
pas de humor aará la nota alegre y 
desenfadada de lo que.promete ser 
todo un espectáculo.
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Villanueva de Alcardete________________ _______________________________ _________

Un millón de pesetas, escaso presupuesto 
de la banda municipal

VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

La conocida banda de la locali
dad, dirigida magistralmente por 
Dionisio López y compuesta de 
una nutrida mezcla de jóvenes, 
adultos y veteranos, hace de autén
tico motor que mueve cualquier 
acontecimiento o actividad que se 
celebra en esta población, es decir, 
para los alcardeteños representan 
una familia muy unida. Su propio 
director reconoce que «cada vez 
son menos las bandas que hay en 
España; nosotros celebramos por 
todo lo alto a nuestra Patrona; ella 
nos proporciona una garantía de 
éxito y continuidad, pues aparte de 
las actividades musicales siempre 
celebramos la correspondiente mi
sa», terminó manifestando. Se que
ja de esos intelectuales del pueblo 
que contemplan pasivamente a la 
banda de música, sin molestarse en 
ayudarla.

Nacida en 1931, ha recorrido un 
largo periplo de pueblos de nuestra 
geografía. La semilla que ha dejado 
en sus respectivas visitas ha servi
do para que volviesen a llamarla. 
Un millón de pesetas es el presu
puesto de 1982. La infraestructura 
se está montando paulatinamente, 
existiendo una escuela donde se 
ensaya y se dan clases a futuros 
músicos. «Lo importante es que 
nunca desaparezca», reitera Vicen
te Toldos, responsable de dicha es
cuela.

Cuando llega Santa Cecilia se 
hace balance, la banda se .reúne y 
¿elebra conjuntamente todos los

____________ Quintanar de la Orden_____________________________________ _________________ :__________

Las becas para los alumnos del instituto 
de bachillerato descendieron un 60 por 100
QUINTANAR-, Angel Barrios

El instituto de bachillerato In
fante Don Fadrique, de esta locali
dad, acoge en sus aulas a 470 alum
nos de toda la comarca, atendidos 
por 28 profesores entre numerarios 
y contratados. Este centro docente 
lleva en funcionamiento desde el 
año 1969 y es su actual director el 
agregado de geografía e historia 
Francisco Amigo Gutiérrez, quien, 
como portavoz de la Asociación de 
Padres, manifestó el malestar la
tente por la no concesión por parte 
del Ministerio de Educación de las 
becas de transporte que en cursos 
anteriores tenían concedidas los 
alumnos.

El horario de clases se desarrolla 
por la mañana y por la tarde, y el 
centro carece de comedor; así los

------- ----------Noticiario toledano----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Torrijos: Creada una plaza de operario de servicios
El Ayuntamiento en pleno, en 

sesión ordinaria, acordó la crea
ción en la plantilla de funciona
rios municipales de una plaza de 
operario de servicios en general, 
incluida en el grupo de adminis
tración especial, subgrupo de ser
vicios especiales, dentro de la cla
se personal de oficios, lo que se 
ha hecho público en cumplimien
to de cuanto determina el vigente 
Reglamento de Funcionarios de 
Administración Local.
B OLIAS DEL REY: DEVUEL
TA LA GARANTIA POR LA INS
TALACION DE CALEFAC
CION.— Habiendo solicitado el 
contratista de las obras de insta
lación de calefacción en el grupo 
escolar de la localidad, Cándido 
Eydallín Eydallín, la devolución 
de la garantía constituida para el 
cumplimiento del contrato, se so
mete el expediente a información 
pública para que en el plazo de 
quince días puedan presentar re
clamaciones quienes creyeran te- 

■ ner algún derecho exigible al ad
judicatario por razón del contra
to garantizado.

La banda municipal de música —compuesta por treinta miembros— cuenta con un exquisito 
repertorio, el cual piensan ampliar a pesar del corto presupuesto con que cuenta para renovar su 

infraestructura. (Foto Fernández.)
actos programados en su honor. 
Este año los claretinistas Francisco 
Charnet Mena y José Emilio Tol
dos dieron un concierto extraordi
nario por la perfecta interpreta
ción de obras de Mozart, Glazunov 
y Bach. Asimismo, la propia banda 
ha estudiado la ampliación de su 
exquisito repertorio, con el fin de 
incluir nuevas obras.

La banda municipal engloba la 
personalidad de todo un pueblo. 
Los músicos ensayan dos días por 
semana, sienten la música profun
damente y hay una sincronización 
ecuánime en todas sus interpreta
ciones. Nadie más que ellos sabe 
las enormes vicisitudes por las que 
han pasado y continúan pasando 
las distintas bandas municipales.

alumnos realizan diariamente cua
tro viajes, ya que la pequeña canti
na no puede absorber la gran de
manda de alumnos que vienen de 
fuera, siendo éstos de un 60 por 
100. Muchos de ellos vienen hasta 
de una distancia de 20 kilómetros, 
como los de Corral de Almaguer o 
los de Villamayor de Santiago, és
tos de la provincia de Cuenca. Los 
alumnos pagan a los transportistas 
contratados por el centro 3.000 pe
setas al mes. Muchas son las fami
lias que tienen estudiando en este 
instituto a varios hijos, no tenien
do ninguna ayuda ni descuentos 
especiales.

La dirección y Asociación de Pa
dres, que preside el secretario del 
Ayuntamiento, señor Gamero, tra
tan de solucionar este tema con

B LILLO: APROBADO EL EX
PEDIENTE DE SUPLEMENTO 
DE CREDITO.— El Ayunta
miento en pleno ha aprobado el 
expediente de suplemento de cré
dito número 1 del vigente presu
puesto ordinario y el expediente 
de modificación del suplemento 
de crédito número 1, también del 
presupuesto de inversiones, lo 
cual se halla expuesto al público 
en la secretaría municipal duran
te el plazo de quince días al obje
to de oír reclamaciones.

Transcurrido dicho plazo sin 
haberse presentado ninguna, el 
acuerdo se convertirá en definiti
vo. Los gastos de presupuesto or
dinario con cargo al superávit del 
año anterior ascienden a 
5.220.000 pesetas, mientras que 
los gastos del presupuesto de in
versiones alcanza la cifra .de 
3.709.000 pesetas, que son los re
cursos utilizados.
B CUERVA: MODIFICADAS 
LAS TARIFAS DE DISTINTAS 
ORDENANZAS FISCALES.— La 
Corporación Municipal, en sesión 
extraordinaria, acordó la modifi

continuos contactos con autorida
des del Ministerio. Esta problemá
tica le fue expuesta en una reciente 
mesa redonda celebrada sobre te
mas de la educación al director 
provincial del ramo, señor Alcañiz, 
que escuchó las protestas de pa
dres, alumnos y profesores, recono
ciendo «el recorte» presupuestario 
en este tipo de ayudas.

Parece ser que cuando abando
nen las actuales dependencias que 
son ocupadas por el instituto de 
formación profesional, dentro de 
este instituto de bachillerato, y se
gún proyectos que obran ya en po
der de la unidad técnica de Educa
ción en Toledo, se construirá un 
comedor para 120 alumnos, ade
más de un laboratorio, aula de au
diovisuales, sala para exámenes,

cación de las tarifas de distintas 
ordenanzas fiscales, las cuales se 
encuentran expuestas al público 

.en la secretaría de este Ayunta
miento por un plazo de quince 
días hábiles para poder informar
se y oír las oportunas reclamacio
nes.

En caso de no presentarse re
clamaciones, dicho acuerdo ten
drá el carácter de definitivo. De 
esta manera las tarifas modifica
das se refieren a dos grupos:

1. Las’ tasas de puestos, barra
cas, etc. Por cada metro cuadra
do la ocupación de plazas y calles 
con puestos, barracas, etc., en la 
fiesta Virgen del Remedio, a 300 
pesetas el metro cuadrado por to
dos los días, hasta un máximo de 
diez metros cuadrados. (El resto 
de las tarifas no se modifican.)'

2. Las tasas por las mesas de t 
café, motillerías, etc. Por cada ’ 
mesa o velador en calles o plazas 
pagarán en temporada de verano 
250 pesetas.

Y por cada metro cuadrado de 
ocupación de vías públicas con 
mesas, sillas, etc., de bares y 
quioscos pagarán 250 pesetas por

Por ello su desaparición originaría 
una orfandad irremediable para 
toda la sociedad alcardetéña. Una 
sociedad que sabe que sus 30 com
ponentes, el más joven de doce 
años, ofrecen un auténtico servicio 
de disciplina, convivencia y de es
peranza a todos los alcardeteños y 
a los cientos de pueblos que anual
mente visitan.

recinto recreativo, seminarios di
dácticos, etc. Además de vestuarios 
y duchas solicitados a la Diputa
ción Provincial, que ya en el curso 
anterior colaboró en restaurar la 
pista de deportes.

Destacar como anécdota tre
mendamente humana que en este 
instituto asiste a clase una alumna 
invidente, la cual es aceptada estu
pendamente por sus compañeros y 
profesorado. Esta alumna, que se 
vale de una máquina Braille, estu
vo escolarizada en un colegio de, 
Alicante, pero al no tener plaza en 
los centros especiales de la ONCE 
de Madrid decidió continuar los 
estudios de BUP en este instituto. 
Indudablemente el contar con una 
alumna invidente supone para to
dos una experiencia muy impor
tante y entrañable.

metro cuadrado cada temporada. 
B APROBADO EL PROYECTO 
TECNICO DE LAS OBRAS DE 
SANEAMIENTO EN QUERO.— 
El pleno de la Corporación ha 
aprobado en sesión extraordina
ria el proyecto técnico comple
mentario de las obras de sanea
miento de este pueblo, redactado 
por el ingeniero Javier de Toledo 
Coria, pór un importe de 
29.451.093 pesetas. Dicho proyec
to ha quedado expuesto al públi
co por término de quince días en 
la secretaría del Ayuntamiento 
para que pueda ser examinado y 
presentarse contra el mismo las 
reclamaciones que estimen opor
tunas.
B SOTILLO DE LAS PALOMAS: 
APROBADO EL PADRON DE 
DIVERSOS ARBITRIOS.— La 
Corporación ha aprobado el pa
drón de los diversos arbitrios, de
rechos y tasas municipales co
rrespondientes al actual ejercicio 
económico, el cual se encuentra 
expuesto al público por un plazo 
de quince días hábiles a erectos 
de examen y reclamaciones.
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____Gerindote

No hay peligro 
de epidemia 
de meningitis
El niño que contrajo la en
fermedad no quedará afec
tado por ninguna secuela

El pasado viernes era ingresado 
en la residencia sanitaria Virgen de 
la Salud, de Toledo, el pequeño 
Femando Ludeña, de cinco años 
de edad, por prescripción del doc
tor .lose Luis Alvarez Valero. médi
co titularen la localidad de Gerin 
dote. El nino, (ras serle efectuadas 
¡as pruebas oportunas, resultó te
ner una meningitis bacteriana que 
es epidémica, contagiosa y muy 
i ransinisible. A i orí uñadamente, 
Fernando se encuentra lucia de to
do peligro y, según s(1 medico de 
cabecera,, no le quedará ninguna 
secuela. Este caso de la temida en- 
lermedad es la segunda vez que se 
produce en un niño en lo que va de 
mes, pero, no obstante, no hay nin
gún peligro de epidemia, según se
ñalaba para nuestro diario el pro
pio director provincial de la Salud.

El doctor Alvarez Valero comen
taba a nuestro diario que los 
síntomas comenzaron a aparecer 
en el pequeño el miércoles, pero 
con características un tanto con
tradictorias. Así, al cuadro de fie
bre se unieron vómitos y diarreas, 
cosa que inicialmente no alarmó 
debido a que en la localidad, cerca
na a 'Torrijos, se había producido 
días antes una epidemia de disen
tería. No obstante, 4ante el au
mento de los síntomas, nuestro in
terlocutor pensó que podría tratar
se de meningitis, por lo que reco
mendó inmediatamente el traslado 
di* su paciente al centro sanitario. 
Una vez allí, y tras realizarle una 
punción lumbar, se comprobó que 
era un caso de meningitis, proce
diéndose rápidamente a realizar el 
tratamiento oportuno.

Según señalaba el médico de ca
becera, hay dos tipos de meningi
tis: hi vírica, (pie es contagiosa, pe
ro no epidémica, V la bacteriana, 
que es epidémica y muy transmisi
ble, siendo esta segunda la que pa
dece el pequeño. Por este motivo 
se tomaron rápidamente medidas 
de profilaxis, como dar un deter
minado antibiótico a los familiares 
del pequeño y a todos sus.compa- 
ñeros de párvulos en la escuela: 
Normalmente -decía el doctor 

Alvarez Valero - sólo es necesario 
suministrar-dicho antibiótico a los 
familiares y compañeros de pupi
tre de los pequeños que la padecen, 
pero, dado que el aula no reúne 
unas óptimas condiciones higiéni
cas y además tiene humedad, pre
ferimos dar en prevención el anti
biótico a todos los niños.»

Lógicamente, la localidad tole
dana de Gerindote ha pasado du
rante estos días jornadas de gran 
tensión, temiendo que el caso pu
diera desembocar en una epidemia, 
pero de momento la tranquilidad 
ha vuelto al conocerse que se trata 
tan sólo de un casi» aislado. «El 
pasado mes de junio t puntualiza
ba nuestro interlocutor— tuvimos 
otro cuadro meningítico en el pue
blo, pero no le puedo dar más da
tos porque yo estaba de vacaciones 
y no le seguí tan directamente co
mo éste.»

Puestos al habla con Félix Mu
ñoz Cosín. director provincial de la 
Salud, éste nos confirmaba que se 
trata de un yaso aislado que ha 
sido perfectamente controlado, sin 
que haya motivo alguno de preocu
pación. No obstante, a principio de 
mes en la capital se produjo otro 
caso, concretamente el día 3, de
tectándose lít enfermedad en una 
niña.

Así, pues, los vecinos de Gerin
dote, un pequeño pueblo de 1.620 
habitantes, pueden estar tranqui
los.

PR0NT0- 
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El crédito rápido... para pagar 
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La provincia, pueblo a pueblo
Huecas: predomina < 
de cereales y el paro

Esta pequeña localidad pudiera derivarse de «os
ea», que es como muesca o también proceder de 
cocea o hueco. Para algunos se deriva de un término 
hispano-árabe, Wákkas. Como se puede apreciar, el 
origen no está excesivamente claro, por las distintas 
concepciones que unos y otros han vertido. Pertene
ciente al partido judicial de Torrijos, esta población

¡I cultivo 
no es preocupante
tiene una altitud de 530 metros sobre el nivel del 
mar, aproximadamente.

A la izquierda del pueblo corre el arroyo de Riel- 
ves y las localidades que la rodean son: al Norte, 
Fuensalida; Villamiel, al Este; Rielves y Barcience 
al Sur, y Torrijos al Oeste, distando de la capital de 
la provincia unos veinticinco kilómetros.

La población está compuesta 
en la actualidad por 329 habitan
tes, según el último censo, cifra 
que si la comparamos con la del 
cénso anterior supone un aumen
to mínimo de personas, que se 
traduce en unos doce de diferen
cia. Esto indica que apenas si ha 
habido variación real en el núme
ro total de habitantes. Por otra 
parte, la extensión del término 
alcanza las 2.500 hectáreas de te
rreno.
Actividad socio-económica

La actividad económica predo
minante es el cultivo de cereales, 
que alcanza un tanto por ciento 
muy superior con respecto a la 
vid y el olivo, que son los otros 
dos cultivos de Huecas. La gana
dería no es muy importante, aun
que existen 1.500 cabezas de ga
nado lanar, cifra considerable, y 
ya en menor medida, el ganado 
cabrío y porcino. Antiguamente 
la producción de lana se llevaba a 
la Real Fábrica de Guadalajara, y 
las cabezas se repartían en tres 
rebaños.

El término está totalmente 
acotado y existe caza, sobre todo 
menor en buena medida, desta
cando la perdiz y la liebre, entre 
otras. ■

Si nos referimos a la industria, 

decir que no existe. Por cuanto a 
la ocupación en que se emplean 
los vecinos, se puede comprender 
que una gran parte se dedica a 
los quehaceres propios de la agri
cultura —se dedican a ella los 
mayores de treinta años—, pero 
una parte de la población activa 
se traslada a Fuensalida, ocupán
dose en diferentes fábricas de 
calzado y muebles. Con lo cual, el 
paro no ocupa en esta localidad 
un problema, como sucede en 
otras poblaciones con menor 
suerte.

Fiestas populares

Esta localidad de Huecas 
cuenta, entre sus fiestas patrona
les, con tres fechas claras y con
cretas que dan lugar a la conme
moración de los festejos locales. 
Así, de esta manera, tenemos que 
la primera festividad es el 24 de 
junio, San Juan Bautista. La se
gunda es la celebrada en honor a 
la Virgen del Carmen, el día 16 
de julio, y la última es la que 
tiene lugar el día 23 de diciem
bre, fiesta de Santa Eugenia.

Otro hecho que no se puede 
olvidar es la gastronomía; los pla
tos típicos que se pueden ver en 
cualquier casa son el cocido, las 
patatas guisadas al puchero y el 
gazpacho, como más importan

tes, sin olvidar algunos otros pro
pios de la zona.

Historia y monumentos
Huecas fue una villa del seño

río del marqués de Estepa, conde 
de Fuensalida. Este adquirió el 
señorío cuando el pueblo estaba 
casi perdido; por sucesivas apro
piaciones, el conde fue adquirien
do la mayor parte del pueblo, lle
gando a alcanzar el dominio ab
soluto del lugar.

Huecas estuvo rodeado de vi
llas y lugares despoblados de fun
dación antigua, Renales, Argan- 
ce, Rodillas, Alserilla, lo cual ha
ce pensar que la misma Huecas 
es una localidad muy antigua. En 
su término se encontraron instru
mentos de sílex. Los romanos es
tablecieron en el paraje, a poco 
más de un centenar de metros al 
oeste del actual emplazamiento, 
una villa. Restos de ella los tene
mos en un pavimentado de mo
saico, de teselas policromadas,

Población: 329 habitantes.
Extensión: 2.500 hectáreas.
Actividad económica: Cereales, vid y olivo.
Corporación municipal: Siete concejales (entre 

ellos el alcalde y todos ellos pertenecientes a 
UCD).

con dibujos geométricos. Estos 
restos se pueden situar en los si
glos III y IV de nuestra Era. 
También se han encontrado mo
nedas de la época de Constantino 
el Grande. Los colonos hispano- 
romanos apreciaron la bondad de 
estas tierras cultivándolas; de 
aquí que se pueda deducir que 
fue un centro agrícola de gran 
interés.

Es muy probable que conti
nuase el caserío primitivo en la 
época visigoda. En la dominación 
árabe el lugar se llamé) Wakkas. 
Su castillo fue erigido a costa de 
Fath Ibn al-Kassari, tradiciona- 
lista toledano, en la época de Al- 
manzor, entre los años 993 y 
1002. De aquel nombre se originó 
luego, en documentos mozárabes 
de comienzos del siglo XIII, el 
término Ocas y Occas. Después, 
en los siglos XVI y siguientes se 
llamó Guecas.

En el 1261 apareció, en un do
cumento mozárabe, un vecino de 
ese pueblo apellidado Caro.

__ Valle del Gévalo

Más de cien mil

Íiesetas para 
os damnificados 

de Levante
VALLE DEL GEVALO 
Servicio especial

Los cristianos del precioso valle 
del río Gévalo. cinco pueblos —Ro
bledo del Mazo, Las Hunfrías, Pie- 
draescrita, Navaltoril y Robledi- 
11o— que entre todos suman poco 
más de mil habitantes, han realiza
do una colecta en favor de los dam
nificados en las recientes inunda
ciones del Levante español. El do
nativo asciende a la considerable 
cifra dé ciento una mil doscientas 
ochenta y seis pesetas, que han si
do enviadas a Caritas Diocesana de 
Valencia. Alicante, Murcia y Alba
cete, a través de Cáritas Diocesana 
de Toledo.

La colecta, realizada hace varios 
domingos, asciende a una suma 
considerable, sobre todo si se tiene 
en cuenta el escaso número de ha
bitantes, así como las dificultades 
económicas que últimamente vie
nen padeciendo éstos tres meses de 
paro, escasa agricultura, algunas 
cabras... Sin embargo, recordando 
al profeta Isaías, los cristianos del 
valle del 'Gévalo han partido su 
pan con el hambriento para que los 
dones eucarísticos no sean vacíos, 
sino expresión sincera de que la 
comunidad cristiana se va trans
formando en ofrenda permanente 
y vital.

Por otra parte, hay que señalar 
también que dentro de pocos días 
se incorporará a estos, cinco pue
blos el nuevo sacerdote a ellos des
tinado, (’hristopher Hartley, que 
fue ordenado por Juan Pablo II en 
pasado día 8 en Valencia.

Al hilo de los estudios técnicos 
realizados por Intecsa sobre los 
problemas del desarrollo económi
co-social de nuestra provincia ini
ciamos hoy unos comentarios que 
desgraciadamente tienen que co
menzar proclamando que Toledo 
sigue siendo una de las provincias 
cenicientas del conjunto nacional, 
es decir, con más bajo nivel de de
sarrollo.

En teoría, la solución es tan sen
cilla como complicada en la prácti
ca: todos los economistas coinciden 
—y los que aplicamos solamente el 
sentido común también— en que 
no hay otro remedio que aumentar 
la producción, incrementar el PIB, 
armonizando con este objetivo 
principal otros tres de particular 
trascendencia en los momentos ac
tuales: 1, elevar el volúmen de em
pleo; 2, frenar la emigración que 
todavía sigue desangrando a nues
tra provincia; 3, corregir los dese
quilibrios comarcales que se vienen 
produciendo para que no haya zo
nas prácticamente desiertas y otras 
con una excesiva concentración de 
actividades económicas.

El factor profuctivo más diná
mico, el que engendra más riqueza, 
es, sin duda, el de la industria de 
transformación. Toledo no puede 
escapar a esta regla; si quiere ele
var su producción tiene que cons
truir una base industrial amplia y 
sólida. La Administración Central, 
la región, los organismos provincia
les y locales, los patronos y los 
obreros tienen que encauzar su ac
ción en este camino por la sencilla 
razón de que no hay otro. Hay 
quien dice que incluso se debe sa
crificar cualquier otro objetivo se-

BOADILLA DEL MONTE.
RESIDENCIAL LOS YELMOS

VIVIENDAS 
DE PROTECCION 

OFICIAL 
EN COOPERATIVA

— Pisos de 3 dormitorios 
— 2 baños completos y aseo 
— Salón con chimenea 
— Puertas blindadas
—■ Calefacción y agua caliente 
' centrales con contadores indi

viduales
Plaza de garaje 

— Piscinas 
■^ ‘'Parques infantiles - .

FACILIDADES 
HASTA 16 AÑOS

I GETECO. Alonso ícáno; 4 >?: 
I TELS. 4467254 y 4467258

Perspectivas de desarrollo 
en la provincia de Toledo
Un objetivo principal: elevar el producto interior bruto mediante la creación de puestos de 

trabajo, el freno a la emigración y la corrección de los desequilibrios comarcales
cundario por importante que sea, 
con tal de asegurar el primario: au
mentar la producción industrial.
Dos dificultades

Hay dos escollos importantes 
que salvar:

Primero: El predominio del sec
tor agrario con pequeñas explota
ciones y escasos capitales en gene
ral, desde luego no los suficientes 
como para pensar que el dinero se 
va a pasar del campo a la industria.

Segundo: El hecho indiscutible 
de que Toledo ha estado siempre 
marginado como provincia apta 
para la venida de capitales extra
provinciales deseosos de montar 
industrias nuevas en nuestro suelo; 
es más, se ha producido el fenóme
no contrario, es decir, los escasos 
capitales importantes generados 
aquí se han marchado fuera. El fe

_______ Escalona_______

Numerosas personalidades en el séptimo 
centenario del infante don Juan Manuel

ESCALONA. Servició especial
La villa de Escalona prepara ilu

sionada Ja especial conmemoración 
del séptimo centenario del naci
miento del infante don Juan Ma
nuel, que se cejebrará entre el 11 y 
18 del próximo mes de diciembre. 
Los preparativos que se están lle
vando a cabo para tal conmemora
ción ya están en marcha.

Según nos ha comunicado el 
coordinador de la conmemoración, 
los testimonios de adhesión son 
numerosísimos; así, centros de cul
tura, ateneos de diferentes provin
cias españolas han manifestado su 
colaboración a tales actos. Concre
tamente, Alicánte, Valladolid, Sa
lamanca, etc., ya han dado su sí 
con el fin de dar mayor realce a 
fecha tan señalada.

El mismo coordinador nos expli
caba cómo se han puesto en con- 
tacto’con Jas corporaciones locales 
de Villena y Peñafiel, unidas direc- 
tamenfg ¿cpn Ja t vida- del. Jnfante, 

nómeno del polígono industrial de 
Toledo ha marcado una reacción 
contra este estado de cosas, muy 
satisfactoria, pero cuyas dimensio
nes son todavía pequeñas. Lo mis
mo hay que decir del auge indus
trial de pueblos como Sonseca, por 
ejemplo, que constituyen la excep
ción de la regla.

Estrategia viable
Como Toledo no está en condi

ciones de transformarse de agraria 
en industrial de la noche a la ma
ñana, no hay más estrategia viable 
que la de transformar su base pro
ductiva agraria en industrial en un 
plazo prudente y sobre la base pre
cisamente de sus productos agra
rios. Lo que se ha dicho tantas 
veces en forma más inteligible y 
directa: que no tengamos que ven

para realizar un hermanamiento 
por los vínculos que tienen estas 
localidades con el infante don Juan 
Manuel, y han respondido afirma
tivamente con sendos acuerdos de 
colaboración en la exaltación de es
ta figura de las letras que cumple 
su séptimo centenario.

Además de la colaboración de 
estas localidades anteriormente ci
tadas, presumiblemente harán acto 
de presencia distintas personalida
des de las letras y de las ciencias. 
Así, el día de la inauguración, una 
destacada figura de las letras, aún 
no determinada, procederá a tal 
inauguración.

El segundo día —fecha princi
pal—, además del acto de nerma- 
miento anteriormente citado con 
las dos localidades alicantina y va
llisoletana, respectivamente, .se ce
lebrará una exaltación literaria en. 
el castillo dé Escalona con díféren-¿. 
tes escritores y poetas de varias ‘ 
regiones .esjyipqík^^y Fse leerá un 

der los tomates y los pimientos a 
Murcia para comprárselos luego 
enlatados y traerlos de nuevo a To
ledo. Ya se entiende que esto no 
quiere decir que tengamos que 
abandonar nuestros cultivos, sino 
todo lo contrario. Precisamente los 
especialistas en esta materia acon
sejan las siguientes líneas de actua
ción en este orden:

«En el campo estrictamente 
agrario se debe buscar un mejora
miento de las actuales condiciones 
de producción aprovechando inte
gralmente las nuevas áreas de re
gadío que se vayan incorporando. 
En concreto, esto puede expresarse 
en los siguientes tipos de acciohes:

— Identificación y delimitación 
precisas de áreas susceptibles de 
ser incorporadas ventajosamente al 
regadío.

— Reconversión de áreas margi

cuento del «Conde Lucanor», que 
tan poéticamente escribió. Ya por 
la tarde habrá un concierto de mú
sica medieval, que supondrá una 
especie de agasajo cultural a todos 
los invitados y asistentes.

Las corporaciones locales de Vi- 
llena y Peñafiel enviarán asimismo 
sus respectivas bandas de música y 
coros y asistirán los representantes 
literarios genuinos de la localidad a 
exaltar la figura del infante.

Igualmente, durante la semana 
de celebración de tan importante 
conmemoración se darán un sinfín 
de conferencias, actividades de ti
po cultural, como una lección’que 
dará él presidefíte provincial dé lá 
Asociación de Amigos de los Casti
llos sobre las venturas y desventu
ras que atraviesan Tos castillos es-^ 
pañoles. .

Se .representará .una obra de tea
. tro .por. un grupo profesional. El 

grupo teatral .Marqués dé Viana 
también.participará.. Y-.como clau-. 

nales actualmente dedicadas a cul
tivos extensivos, principalmente 
cereales. Según las zonas, puede 
optarse por reconversión forestal o 
ganadera extensiva.

— Protección de las áreas de re
gadío contra las invasiones indus
trial y residencial, cuestión crucial 
para el desarrollo económico pro
vincial y que debe preocupar en la 
medirla en que estas áreas son, pre
cisamente, las de mayor concentra
ción demográfica. .

— Investigación agraria, con dos 
objetivos principales:

Estudio de las posibilidades de 
la provincia en productos que tie
nen déficits nacionales y que, por 
consiguiente, inciden negativa
mente en los resultados del comer
cio exterior. •

Estudios tendentes al mejor 
aprovechamiento agrario de las 
condiciones naturales de la provin
cia.

— Explotación forestal o de otro 
tipo a determinar de las extensio
nes actualmente abandonadas. 
Probablemente no exista más al
ternativa que la de un aprovecha
miento con el menor empleo posi
ble de mano de obra, dado que se 
trata de zonas semi-vacías.»

Luis MORENO NIETO

sura de los actos se llegará a la cita 
poética del IV Certamen Literario, 
concediéndose los premios de di
cho certamen sobre literatura y di
bujo.

Digno de reseñar es la dignifica
ción que van a alcanzar los pre
mios, pues, aunque de pequeña 
cuantía, los jurados que dictamina- . 
rán los trabajos estarán compues
tos por ilustres personalidades de 
las letras españolas; véase: Guiller
mo Díaz-Plaja, Ahgel Benito y 
otros.

Por último, indicar cómo el pre
supuesto previsto para esta conme
moración se ha visto desbordado; . 
no obstante, la acogida dispensada ‘ 
ha sido favorable en todos los sen
tidos debido a la gran preocupa
ción y esperanza que toaos los vé- 
cinos de Escalona y de otros luga
res tienen puestas erí tan extraor
dinario acontecimiento 
conmemorativo comp.es el séptimo 
centenario del nacimiento del ’in-1 
fante don Juárt M^qpgh, ‘

comp.es
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Toledo, Teléfonos útiles
• Teatro de Rojas.— «Tragico
media de Calisto y Melibea», de 
Fernando de Rojas. Organizado 
y patrocinado por el Ayunta
miento de Toledo.

A LAS 19,30:
• Palacio de Fuensalida.— Con
ferencia sobre «Los pintores 
Correa de Vivar y Comontes», 
por Isabel Mateo, investigadora 
del Instituto Diego Velázquez, 
del C. S. I. C.
A LAS 19,30:
• Salón de actos del Ayunta
miento de Toledo.— Presenta
ción del volumen «Castilla la 
Nueva I», de la colección «'Fie
rra de España», con José María 
de Azcárate Kistori, que pro

nunciará una conferencia sobre 
«Toledo y la fusión de culturas».
EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo. (Palacio de Benaca
zón.)— Oleos, dibujos y esmal
tes de Juan Carlos y Pilar Alon
so García. Laborables, de 18 a 
21 horas.
• Sala de exposiciones de la Di- 
Írotación Provincial. (Plaza de 
a Merced, 2.)— Oleos del pa

dre Arsenio Muñoz. Labora
bles, de 9,30 a 14,30 y de 17 a 20 
horas. Sábados, de 9,30 a 13 ho
ras.
• Galería Selección. (Calle 
Puerta Llana, 14.)— Oleos de 
Fany. Laborables, de 10 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Festivos, de 12 
a 14 horas.

----------------------Toledo, ayer-------------------
26 de noviembre de 1804: Co

rreos de veredas por tierras 
de Talavera
El alcalde mayor era el licen

ciado Benito Sáenz González, 
abogado de los Reales Consejos 
y Justicia Mayor de la villa de 
Talavera y sus tierras.

En este día dispone que salga 
el correo de veredas a llevar dos 
disposiciones dadas por Carlos 
IV hasta Higuera de las Due
ñas.

Se les pagaba 12 reales en 
cada pueblo. Confiesan que no 
pueden firmar por no saber es
cribir los alcaldes de Montes-

claros y de Arsenal —Ignacio 
de Antón y Francisco Gómez de 
Mateo—. En lugar de ellos fir
ma el escribano Bernardo San
guino.

El relato que hacen al regre
so es de una divertida odisea 
sallando arroyos, sorprendien
do ganados y sonando su trom
peta de correos del rey entre los 
perros que acompañan sus an
danzas.

Informan de la mala situa
ción en que se encuentran los 
caminos de vereda hasta Real 
de San Vicente.

Clemente PALENCIA

Nacimientos: Sandra, hija de¡ 
José Carrillo y María Jesús Gó
mez; José Luis, hijo de Celedo
nio Santos e Isabel Díaz; Ju
lián, hijo de Julián Laguna e 
Isabel Carbonell;' Gabriel, hijo 
de Gabriel Mayorga y Julia Lo
zano; Carlos José, hijo de Car
los José González y María del 
Carmen Díaz; David, hijo de 
José Hornillos y Luisa Rosa 
Martín; Juan Carlos, hijo de Jo
sé Luis Sillero y Olvido Rodrí
guez; Angel Daniel, hijo de Da

niel Bermejo y María de los An
geles López; Eva María, hija de 
Eusebio Hurtado y Blasa del 
Casar; Sandra, hija de Pedro 
Muñoz y Victoria Vivanco; Ma
nuel, hijo de Manuel Silva y 
María del Sagrario Mancebo.

Matrimonios: Paulino Villa- 
mor Rodríguez y Esther María 
Aguado Bermúdez.

Defunciones: Vicente Gómez 
Galán, de 95 años, y Miguel Pé
rez Travesit, de 72 años.

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 2212 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091. 
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 8L
Policía Municipal: 80 00 37. .
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69. 
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83. 
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

__ .__Farmacias 
TOLEDO

María del Rosario Sánchez 
Bernard.— Real del Arrabal, 16 
(hasta las diez).

María Luisa Sánchez de Rive
ra-— Avenida de la Reconquis
ta, 14 (toda la noche).

TALAVERA
Farmacia Capitán.— (María 

Teresa Hevia García.) Prado, 9.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18,

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14.30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18, 19,

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

’ 19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

—— Cartelera------
Cine María Cristina. (Mar

qués de Mendigorríá, 1. Teléfo
no 212442.)— A las 6,30, 8,30 y 
10,30: «Gloria». Mayores 16 
años.

Cine Imperio. (Cuesta del 
Aguila, 7. Teléfono 221623.) — 
A las 5,45 y 9,15: «El cazador». 
Mayores 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Ma- 
vor, 4. Teléfono 223970.)— A 
las 5: «Los dioses deben estar 
locos», y a las 6,30; «El luchador 
manco». Toleradas ambas.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.)— A las 6 
y 8: «La cama mecánica». Mayo
res 18 años.

------- Horario--------  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (Á), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A),-21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

_____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 
DE AYER EN TOLEDO, FACI
LITADOS POR EL OBSERVA

TORIO
Temperaturas: Máxima, 16,4 

grados a las 14,40 horas; míni
ma, 8,6 grados a las 3; a las 13 
horas, 14,4 grados. Humedad 
relativa del aire: 60 por 100. 
Presión atmosférica: 717,9 milí
metros. El día transcurrió con 
abundante nubosidad y vientos 
de dirección WSW, con rachas 
que llegaron a alcanzar los 45 
kilómetros a la hora, registrán
dose precipitación por la tarde..

Datos astronómicos para hoy: 
El Sol sale a las 8,13 horas; se 
pone a las 17,53. Duración del 
crepúsculo: 28 minutos. La Lu
na sale a las 15,46; se pone a las 
2,53. Fase lunar: Cuarto cre
ciente.

_____Radio 80
Programación local 6,00: Para 
empezar.
s 7,00: Despertador.
12,30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-depor
tivo.
15,00: Patio musical. Tertulia 
de sobremesa.
21,00: Todo es radio.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

387

El voleibol toledano 
cuenta ya con 
cinco equipos para 
la competición 
provincial

La puesta en marcha del volei
bol en nuestra provincia a nivel 
federativo es todo un problema, 
debido a la falta de .medios econó
micos. La Federación Española ha 
anunciado la escasez de medios pa
ra subvencionar aun a los equipos 
de Primera que tienen que jugar en 
Canarias y también al total parón 
en el que está sumido el deporte 
del balonvolea en Toledo. v

Si no se consigue dinero pronta
mente, lo que sí se va a lanzar es el 
voleibol escolar, que tiene subven
ción independiente, en una compe
tición por sectores.

Respecto a la categoría absoluta, 
en la reunión que ya anunciábamos 
que se haría con los colegios y 
clubs interesados no hubo mucha 
asistencia. Con todo, la intención 
de la gestora toledana de esjte de
porte es lanzar la competición a 
partir de enero con al menos los 
siguientes equipos: Caja de Ahorro, 
Ocyde (que posiblemente pueda 
contar con dos equipos), otro con
junto formado por jugadores de vo
leibol de diferentes colegios duran
te sus años estudiantiles y algunos 
otros que todavía son hipotéticos, 
como el de la Escuela de Gimnasia, 
el Mayor, etc. Según nos informa
ba José Luis Martínez Moreno, 
presidente de la gestora, el club 
talaverano Adalid Menéses tam
bién estaría interesado en competir 
en la provincia, aunque es sabido 
que este equipo está participando 
en la competición madrileña, que 
termina en diciembre.

Sin embargo, el problema econó
mico sigue siendo el punto clave 
para que todo llegue a realizarse. 
Martínez Moreno va a pedir cola
boración a la Diputación Provin
cial, «entendiendo que este organis
mo es el más capacitado para pres
tar ayuda al deporte toledano. To
dos los proyectos dependen de 
estas subvenciones;

deportes toledo
-----------Fútbol-------------------------------------------------------

Félix López Villalba, el árbitro 
del Novés-Santa María, se defiende .

«Salí huyendo con mi automóvil 
porque peligraba mi vida»

El mismo domingo, el propio presidente del Noves nos daba la 
noticia: «El árbitro del partido Novés-Santa María intentó atrope
llar a varias de las personas congregadas a su alrededor.»

El pasado miércoles, muy a nuestro pesar, hicimos pública la 
noticia, y para que nuestros lectores puedan sacar sus propias 
conclusiones nos hemos puesto en contacto con el árbitro de dicho 
encuentro. Se trata de Félix López Villalba, afincado en Cebolla y 
de veintiséis años de edad, ex jugador de varios equipos, entre ellos 
Torpedo y Torrijos, y dos años metido en el mundillo del arbitraje. 
Esta es su descripción de los hechos:

«El encuentro transcurrió con 
normalidad, y yo no voy a decir si 
el resultado final, favorable a los 
visitantes, hizo justicia a los mé
ritos de unos u otros; sin embar- 

■ go, sí estoy en condiciones de 
afirmar que yo quedé plenamen
te satisfecho de. mi actuación. 
Hasta cierto punto, comprendo el 
descontento de los seguidores lo
cales por la derrotaa dé su equi
po, pero ni yo ni nadie puede jus
tificar la cuantía y el alcance de 
los insultos hacia mi persona y 
mi familia, y mucho menos aún el 
que más de sesenta personas es
peraran mi salida para «sacrifi
carme» por la pérdida de los dos 
puntos.

Tras rellenar’el acta y una es
pera aproximada de quince a 
treinta- minutos, y acompañado 
por el presidente, delegado y 
otros directivos, salimos del re
cinto, no existía fuerza pública, . 
con dirección a mi vehículo, 
cuando tres o cuatro personas se 
avalanzaron sobre nosotros, algu
no llegó a agarrarme del cuello y 
otro me trabó con la pierna. Co
mo pude, y ante la fuerte tensión 
emocional en que me encontraba, 
puede meterme en mi vehículo y 
echar los seguros; súbitamente 
me rodearon y siguieron golpean
do el coche; mi vida y mi pellejo 
dependía de mi sangre fría para 
salir huyendo, por lo que arran

qué mi coche, y marcha atrás 
—estaba de frente al campo- 
huí a toda velocidad.»

Hasta aquí su exposición, y a 
nuestra pregunta de si pese a lo 
ocurrido continuaría en el arbi
traje, nos dijo: «Sí, por supuesto; 
no es que tenga miedo, pero de
seo que sucesos de este tipo no se 
vuelvan a repetir, ni conmigo ni 
con mis compañeros», y finalizó 
diciendo: «Tengo que agradecer 
el exquisito comportamiento del 
delegado, presidente y directivos 
del Novés, pero lo acontecido la 
tarde del domingo es inhumano y 
como tal la Federación y el Cole
gio Castellano de Arbitros están 
al corriente de ello.»

Nosotros ni quitamos ni añadi
mos nada, hemos creído justo y 
ético oír a ambas partes y dejar 
constancia de ello. Por otro lado, 
sí deseamos añadir que la actitud 
de unos pocos no califican a toda 
una afición y un pueblo. Aquéllos 
—los incontrolados—, de los que 
no nos cansaremos de repetir que 
están claramente identificados, 
existen en todos los campos y to
dos los pueblos; pero, por desgra
cia, lo acaecido a Félix López Vi
llalba no será la primera ni la 
última vez que ocurra mientras el 
fútbol esté montado de esta ma
nera.

I. RODRIGUEZ

--------- SaAmcosio----------------------------------------------

Los partidos del C. B. Talavera 
y del Moprica podrían posponerse
Los árbitros de Toledo no acudirán el domingo a 

Talavera
Si hace unos días saltaba a las páginas de los periódicos provinciales 

la noticia de que los árbitros de la Castellana se negaban a actuar en 
partidos en los que jugara el C.D. San Prudencio, áhora nos llega la nota 
del Comité Provincial de Arbitros de Baloncesto en la que se informa 
de que no acudirán la próxima jornada a Talavera por no contar con 
suficientes personas para atender a los numerosos partidos programa
dos para el domingo. ’

Ante estos hechos cabe la posibi
lidad de que ni el partido que ha 
de jugar el C. B. Talavera contra el 
Fátima ni el que les corresponde
jugar a los juveniles del Moprica 
puedan celebrarse por falta de ár
bitros. Por ahora, las gestiones de 
la Federación Toledana de Balon
cesto, con algunos de cuyos miem
bros nos pusimos en contacto ayer 
por la mañana desde nuestra re
dacción en Talavera, se han limita
do a indicarnos que les pusiéramos 
en contacto con los responsables 
del basket de Talavera para así 
gestionar entre ambas partes la 
contratación de árbitros madrile
ños que eviten el desplazamiento 
de los partidos a fechas posterio
res, advírtíendq de antemano que 
esto les va a suponer a los equipos 
talaveranos un mayor desembolso 
económico. Mientras tanto, los en
cuentros se dan por aplazados.

Los árbitros de Talavera 
no dan la cara

Tenemos que señalar, por otra 
parte, que para el miércoles pasado 
estaba prevista una reunión entre 
miembros del G. B .Talavera y va
rios árbitros talaveranos; árbitros 
éstos que siguen sin federarse, aun
que continúan afirmando que sus 
fichas fueron enviadas hace un 
tiempo a la Federación Toledana 
sin que por parte de ésta haya reci
bido contestación alguna. La reu
nión, sin embargo, no llegó a pro
ducirse, ya que los árbitros talave

ranos convocados no se presenta
ron a la misma. Los miembros del 
C. D. Talavera han decidido solici
tar de la toledana un cursillo de 
árbitros y otro de entrenadores, 
con el que en el futuro podría que
dar paliada esta grave deficiencia 
por la que se ven obligados a pasar 
los equipos talaveranos de balon
cesto.

Puestos en contacto con el en
trenador del C. D. Talavera, Igna
cio Rivera, y a preguntas de YA de 
Toledo sobre si el hecho de que no 
quieran desplazarse los árbitros a 
Talavera pueda deberse a represa
lias por declaraciones precedentes, 
nos respondió que «todo puede ser, 
ya que es incomprensible que no 
haya árbitros libres para el domin
go cuando el Seguros Veláquez jue
ga fuera». Dejadez, apatía y cierta 
mala predisposición hacia los equi
pos talaveranos por parte de los 
árbitros de la capital de nuestra 
Crovincia e incluso de los miem- 

ros de la Federación fueron algu
nos calificativos usados por nues
tro interlocutor al referirse a las 
anomalías señaladas, que vienen a 
incidir gravemente sobre el equipo 
cuando el C. B. Talavera parecía 
entrar en un proceso de clara recu
peración y buen hacer. Por ahora 
ni siquiera se han atrevido a sacar 
los carteles del partido del domin
go y esperan que la Federación 
Castellana de Baloncesto tome car
tas en el asunto.

CESAR
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__¿os viernes, atletismo ■— —..................—

El Trofeo Joma 
Sport entra 
en su última 
semana

El IV Cross San Juan Evangelis
ta, Trofeo Joma Sport, está dando 
sus últimas y más intensas pincela
das en todo lo concerniente a par
ticipación. Este año, además de la 
masiva presencia de los alaveses 
del Aurrerá, que ya lo hicieron el 
año pasado, y entre los que destaca 
la presencia de Maite Zúñiga, Yo
landa Pellejero, Martín Fiz y Kepa 
Calvo, también se registrará la pre
sencia de murcianos y leoneses en 
esas mismas cantidades, lo que ha
rá más problemático la viabilidad 
de acoplar los atletas en los domi
cilios de los chavales sonsecanos, 
como es la forma tradicional de ha
cerlo para poder atender a la gran 
masa de atletas y que el presupues- 

. to económico no se dispare.
En lo referente al concepto dine

ro, el montante económico se acer
ca a las 500.000 pesetas, de las cua
les más del 50 por 100 correrá a 
cargo del patrocinador, mientras 
que lo restante es sufragado por el 
apoyo económico de la Diputación 

• Provincial, Ayuntamiento sonseca
no y el dinero recibido por el Club 
Polideportivo Joma-Evangelista de 
las actividades programadas por el 
Consejo Superior de Deportes en 
los diversos trimestres, en la mayo
ría de los cuales está incluido el 
club de la zona sonsecana. Ahora 
queda la semana más dura para los 
organizadores, pero no hay duda 
que el domingo 5 de diciembre, en 
el circuito de San Gregorio, se po
drá presenciar la carrera de nuevos 
atletas, muy poco comunes en las 
pruebas celebradas en esta región.

En Villanueva de Alcardete

Unos cuatrocientos 
corredores 
participarán en 
el cross del domingo

Como viene siendo habitual, el 
último domingo de noviembre se 
celebrará en esta localidad el cross 
puntuable para el campeonato pro
vincial escolar. Este año vuelven a 
concurrir las características de 
años precedentes, donde, por un 
lado, el éxito siempre acompañó a 
la organización y, por otro, la masi
va participación fue la nota más 
destacada. Javier García y Santia
go Delgado, profesores de EGB del 
colegio Nuestra Señora de la Pie
dad, organizadores del certamen y 
artífices principales de la continui
dad de esta pequeña, pero signifi
cativa olimpíada alcardeteña, ma
nifestaron a YA de Toledo la poca 
ayuda que reciben en Villanueva: 
«Las subvenciones apenas existen, 
sólo un par de personas ofrecen 
dinero; debería haber más colabo
ración, especialmente de entidades 
y organismos públicos y privados, 
es la única forma de desarrollar el 
deporte y, sobre todo, el atletismo.

Por otra parte, el cross alcarde- 
teño es el primero que se celebra 
en la zona, después viene el de 
Quintanar de la Orden, el castella- 
no-manchego, de carácter nacional, 
para el 19 de diciembre. Con el 
cross del próximo domingo co
mienza un largo periplo de grandes 
carreras, que llevarán a buen puer
to las ilusiones-de todos sus parti
cipantes.

Categorías

1) Masculino................................ A. Reyes (Bargas)
Femenino................................ Ana Fernandez (Cárcavas)

2) Masculino ................................ U. J. P. Sánchez (Joma-Evan.)
Femenino................................ G. Martínez (Cárcavas)

3) Masculino................................ M.-Vidales (Joma-Evan.)
Femenino........ ....................... E. Quintanar (CAT)

4) Masculino................................ G. Gómez (Asland)
Femenino................................ P. Velázquez (CAT)

5) Masculino................................ F. Briones (CAT)
Femenino........... ....................
Masculino ......... ...................... J. Pinel (CAT)
Femenino

7) Masculino_______________
Femenino

1) Alevines, 2) infantiles, 3) cadete*, 4) juveniles, 5) júnior, 6) sénior, 7) veteranos.

Layos puede correr este año con Asland
Cuando el pasado domingo, fina

lizada la prueba del IV Trofeo del 
Club Atletismo Toledo, Ricardo 
Ortega anunciaba la fonnalización 
de relaciones con el club Asland, 
así como la posibilidad de que An
tonio Layos ¡jasara a engrosar las 
filas del club sagreño, el tema co
braba especial interés de cara al 
mundillo atlético provincial e in
cluso nacional, ya que el pase del 
atleta manchego a la formación to
ledana permitiría a ésta plantar ca
ra al reforzado MAM madrileño en 
el campeonato de España de clubs 
y reportaría un gran refuerzo a la 
formación provincial cara al cam
peonato de España por federacio
nes.

Antonio Layos, que hasta el año 
pasado era un perfecto desconoci
do, ha sido el atleta que más ha 
progresado dentro del fondo nacio
nal, lo que le permitió estar en el 
pódium de triunfadores en los 
campeonatos de España de 5.000 y 
10.000 metros. En la actualidad, la 
situación está pendiente de que el 
atleta pueda disponer de un puesto 
de trabajo, cosa que parece más 
que probable dentro de nuestra 
provincia. Sobre esta posibilidad, 
la empresa dispuesta a proporcio
narle el debido puesto sería la fir-

Dos productos de la cantera de Mocejón
Gustavo Gómez (júnior) y Santos Villota (Cadete)

Santos Villota García, nacido en 1969, nuevo 
este año en la categoría cadete, es una de las 
más firmes promesas del atletismo provincial. 
Durante la pasada temporada se erigió en cam
peón provincial de la categoría infantil masculi
na en prueba celebrada en Torrijos y que consti
tuyó una nueva lucha deportiva con Jesús Angel 
Gálvez Moraleda, que fue una constante en toda 
la temporada. Ahora se recupera de una lesión, 
pero pronto estará en los lugares de privilegio

Gustavo Gómez Rodríguez, primer ejemplo de la 
cantera mocejonera, milita este año en la cate
goría júnior, donde espera alcanzar los mejores 
resultados. El pasado año, que ya militaba en 
ella, logró, entre otros, un excelente vigésimo 
lugar, el mejor de todos los toledanos en el cam
peonato de España de clubs. Gustavo ha sido un 
atleta que se ha hecho a sí mismo, no se le ha 
mimado —hasta que ha llegado a lo que ahora 
es — como a otros atletas provinciales, '

CUADRO DE GANADORES
1979-80

Layos, rival la anterior temporada, puede ser compañero de los 
toledanos

ma de calzados deportivos que 
apoya al club Evangelista, Deporti
vos Joma Sport de Portillo, que así 
continuaría dando muestras de su 
preocupación y apoyo al deporte 
atlético provincial.

1980-81

Jesús González (Torrijos) 
M. Biencinto (Cárcavas) 
Sánchez-May (Joma Evan.) 
Luisa Jiménez (Torrijos) 
E. López-Rey (CAT) 
G. Gómez (CAT) 
R. Alvarez (CAT) 
E. Biencinto (Cárcavas) 
A. Cámara (C. Real) 

Gaitán (Asland) 

Honorio Fdez. (C. Real)

En los próximos días, la situa
ción se puede ir encauzando, y de 
desarrollarse con toda normalidad 
esta temporada, el atletismo pro
vincial tendrá un importante re
fuerzo. .

1981-82

J. Bautista (CAT) 
R. Valentín (Joma-Evan.) 
J. González (Torrijos) 
Isabel Torres (Torrijos) 
S. Mayoral (Joma-Evan.) 
María C. Cano (CAT) 
Jesús Gómez (CAT) 
E. Quintanar (CAT) 
G. Gómez (CAT). 
María J. Martín (CAT) 
Lobato (CAT)

Ruano (CAT)

Después de varios años

El VIII Cross de 
Mocejón vuelve 
a su fecha 
tradicional

El próximo domingo la tem
porada de campo a través tiene 
su continuación en la prueba 
que se va a celebrar el próximo 
domingo en Mocejón. En la lo
calidad sagreña se celebra el 
VIII Cross, lo que hace que sea 
el segundo evento de la provin
cia en.esta especialidad depor
tiva.

La prueba será organizada 
por el colegio público Diecisiete 
de Octubre, con la colaboración 
del Consejo Superior de Depor
tes, la Federación Toledana de 
Atletismo y el Ayuntamiento 
de Mocejón. La prueba, que co
menzará y a las diez treinta ho
ras de la mañana, se celebrará 
en un circuito próximo a la pis
cina municipal y constará de las 
siguientes pruebas y distancias:

Alevín femenino (1973 y 
post.), 500 metros; alevín mas
culino (1972 y post.), 1.000; in
fantil femenino (1971 y 1972), 
1.000; Cadete femenino (1969 y 
1970), 1.500; infantil masculino 
(1970 y 1971), 1.500; juvenil fe
menino (1967 y 1968), 2.000; ca
dete masculino (1968 y 1969), 
2.500; senior-junior femenino 
(1966 y anter.), 2.500; juvenil 
masculino (1961 y 1965), 3.500; 
júnior masculino (1964 y 1965), 
5.000; sénior masculino (1963 y 
ant.). 9.000. .

El máximo responsable de la 
organización, como lo viene 
siendo año tras año, será el pro
fesor del colegio Diecisiete de 
Octubre Santiago García Mar
tínez, hombre que ha logrado 
no sólo (pie se celebre esta 
prueba año tras año, sino pro
mocional- este deporte tan sa
crificado desde la base y obte
ner at letas de la valía de Gusta
vo Gómez Rodríguez, Santos 
Villota García, Juan Bautista 
Martín, Alfonso Aparicio, etc., 
que hoy son ya alguien impor
tante dentro del panorama 
atlético provincial. La gran no
vedad de esta prueba es su fe
cha de celebración, ya que en 
los dos últimos años se venía 
desarrollando en los meses pri
meros del año, pero en esta edi
ción vuelve a las fechas tradi
cionales en (pie se desarrollaba 
en sus comienzos, y de las que 
se vio desplazada por la cele
bración de pruebas de gran im
portancia dentro del panorama 
provincial. . .

Según palabras textuales del 
organizador Santiago García, la 
razón del cambio de fecha era: 
«Para poder disponer libremen
te de los campos por donde se 
celebrará la prueba es necesario 
celebrar la prueba en fechas an
teriores a las Navidades, ya que 
de lo contrario los propietarios 
de ellos pondrían reparos a su 
utilización.» Esta medida bene
ficiará a los atletas al poder dis
poner del escenario más ade
cuado para la celebración de la 
prueba, pero con toda seguri
dad el motivo de que en- esta 
temporada los centros escolares 
de los que se nutren los clubs 
están dedicando especial aten
ción a los cross escolares para _ 
intentar sacar nuevos valores, 
motivará ausencias dentro del 
conjunto provincial máxime 
cuando se celebran pruebas el 
día anterior. Este será el caso 
de la zona sonsecana, donde se 
apoyan clubs como el Almazara 
y el Joma-Evangelista, que ce
lebra cross escolar el día ante
rior, y que contarán con bastan
tes bajas dentro de su posible 
presencia. Que el mayor éxito 
organizativo y de participación 
acompañe a los entusiastas or
ganizadores, merecido premio a 
sus desvelos porque esta prue
ba siga contando dentro, del cer 
lendario provincial, . '
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Considera el sindicato de 
funcionarios locales

«Trabajar todos 
por la tarde en 
los ayuntamientos 
sería una 
monstruosidad»

El sindicato m.iyorilmio de tun- 
cioiiarios de. Adminit ración Local 
en la provincia. I SIAL. calillen de 
monstruosidad una supuesta nor
mativa que podría aplicar el PSOE 
p;tra hacerles trabajar en bloque 
por la larde. Por lo demás, dará al 
(lobierno socialista un margen de 
varios meses para ver la actuación 
en lo que a ellos lí-s afecta.

(’n térmico del Ayuntamiento de 
Toledo es el encargado de una de 
las cinco secretarías nacionales de 
I'SIAL. sindicato (pie agrupa a, 
unos sesenta mil funcionarios de 
Administración Local como afilia
dos y cotizantes. Se trata de Salva
dor Rivero. encargado de la secre
taría de relaciones con la Adminis
tración. En la provincia de Toledo 
tienen más de ochocientos afilia
dos de los 1.30(1 funcionarios 
provinciales, según los datos facili
tados-por aquél, l’no de los temas 
(pie más preocupa a l'SLAL ante el 
acceso del PSOE al Gobierno de la 
nación y un previsible triunfo en 
las municipales se refiere a una su
puesta norma (pie pondrían los so
cialistas en vigor, según la cual tra
bajarían también por la tarde. -No 
me parece mal. incluso lo creo con
veniente. que servicios como el de 
información permanezcan abiertos 
por la tarde. Cuando hablo de in
formación me refiero a los 
funcionarios encargados de recoger 
documentos, orientar sobre los trá
mites necesarios para determinado 
asunto municipal, etc. También 
podría parecer lógico ¿pie un pe
queño grupo de funcionarios, gene
ralmente muy pocos, tuvieran de
dicación exclusiva por ser la activi
dad que desempeñan permanente
mente necesaria mañana y tarde», 
manifestaba el señor Rivero, para a 
continuación añadir que do que 
me parecería una monstruosidad 
es que todos los funcionarios tuvié
ramos que trabajar mañana y tarde 
en bloque por el solo hecho de una 
supuesta mejora de imagen de la 
Administración».

Ante el comité ejecutivo y el 
consejo político

Arias Salgado explicó 
las tres posibles 
salidas a la crisis 
de UCD

El comité ejecutivo y el consejo 
político de LK'D de Toledo cele
braron ayer por la tarde sendas 
reuniones, una tras otra, presididas 
por Rafael Arias Salgado. En el co
mité ejecutivo hubo un amplio tur
no de intervenciones, destacando 
la> palabras de Arias Salgado, (pie 
explicó las tres posibles salidas pa
ra el partido centrista: reactiva
ción. coalición con otro> partidos o 
disolución, con la creación de una 
nueva formación política.

Varios miembros de la ejecutiva 
comentaban tras finalizar esta reu
nión que la tercera vía era la que 
aparecía con más posibilidades.

Gregorio Peláez y Marcelino Ca
sas explicaron ante el ejecutivo las 
polémicas declaraciones hechas a 
YA de Toledo.

A la hora de cerrar esta edición 
(9.30 horas de la noche), el consejo 
político permanecía reunido y aún 
no se habían nombrado los ocho 
compromisarios -para el congreso 
extraordinario. Se sabía, eso sí. (pie 
iba a procederse en la (‘lección con 
un sistema abierto y no con listas 
cerradas.

Algún que otro destacado mili
tante nos comentaba con escepti
cismo y amargura: ..Saldrán elegi
dos los de siempre, y sin concltisio- 
nes^ciag^s. como siempre.» Mañana 
amp|tf e$nos «si4 información.

El toledano Fernando Ledesma, ministro 
de Justicia en el Gobierno socialista

Fernando Lesdesma (el tercero de la fila superior) será el nuevo ministro de Justicia. Este 
curioso documento gráfico corresponde a la «orla» de su promoción de Derecho en la Universi

dad de Salamanca

de los cinco años de licenciatura, realizada en la 
Universidad de Salamanca. Precisamente allí cono
cieron a Arístides Royo, ex presidente de Panamá y 
recién nombrado embajador de su país en España. 
Si no estamos mal informados, el fin de semana 
pasado, Femado Ledesma. Arístides Royo y algún 
amigo más almorzaron en Toledo.

Según hemos podido saber, Fernando Ledesma 
destacó desde su época de estudiante por su respon
sabilidad, afán de estudio e inteligencia. Tras finali
zar la carrera de Derecho ¡treparé oposiciones a la 
judicatura, obteniendo el número uno. Fue enviado 
de fiscal a Barcelona, y desde aquí, en oposiciones 
restringidas, pasó al Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo con plaza en Palma de Mallorca; 
después en Valladolid, hasta llegar a Madrid. Pro
bablemente fue en la capital de España donde pudo 
vislumbrar sus inquietudes políticas, aunque jamás 
ha militado en partido político alguno. En la actua
lidad es miembro del Consejo General del Poder 
-Judicial. En ambientes toledanos ha caído muy bien 
el posible nombramiento del señor Ledesma como 
ministro de -Justicia. Cn hermano suyo, abogado 
también, es asesor jurídico de la Diputación Provin
cial de Madrid.

Compás de espera en la empresa 
concesionaria de Renault

En (-1 futuro Gobierno socialista, un toledano 
será ministro. Se trata de Fernando Ledesma Bar- 
tret, de cuarenta y tres años, miembro del Consejo 
General del Poder -Judicial. El señor Ledesma está 
casado con una hija del doctor Dimas Ibáñez.

Fernando Ledesma ocuparía la cartera de -Justi
cia, (pie indudaltlemente es una de las más impor
tantes dentro de los diferentes ministerios. Además, 
el señor Ledesma sería el único independiente en el 
Gobierno que presidirá Felipe González.

Femado Ledesma nació) en Toledo en 1939 y 
tiene tres hermanos, residentes todos en Madrid-, 
como él. Su madre, funcionaría jubilada de la Dele
gación de Hacienda, también vive en la capital de 
España. Pero el ilustre licendiado en Derecho conti
núa vinculado estrechamente con Toledo, al ser su 
esposa. Pilar Ibáñez. de nuestra ciudad, hija del 
conocido doctor Dimas Ibáñez. Tienen cuatro hijos. 
Además en la ciudad vive alguno de sus más estre
chos amigos. Se trata de -losó- María Payan. alaga
do. que si bien ha reconocido a YA de Toledo sus 
amistosos lazos con el ministradle, no quiso hablar
nos de los mismos por si pudiera ser mal interpreta
do y sobre todo por pura discreción. La amistad 
entre ambos abogados data de la época de estudian
tes. En la misma habitación pasaron la mayor parle

La situación en Renault continúa en estado estacionario. Ni la direc
ción de la empresa concesionaria ni los trabajadores del comité fueron 
capaces de informar ayer a nuestro diario de una solución a corto 
plazo. Lo cierto y verdad es que el ambiente laboral en el centro de 
trabajo ha decrecido respecto al panorama que presentaba tiempos 
atrás.

Los cuarenta y tres trabajadores 
que. al parecer, continúan tralta- 
jando en la empresa concesionaria 
tienen en la mente la fecha de pri
meros de diciembre. Según parece, 
la direccióm les comunicó) de pala
bra que para principios del próxi
mo mes podría haber una salida a 
la situación deficitaria de la em
presa. que ¡tasaría forzosamente, 
como YA de Toledo informó) la se
mana ¡rasada, por la venta del pa
quete di- acciones que ostentan los 
actuales propietarios de la conce
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sionaria. No obstante, varios 
miembros del comité de empresa 
ponían en duda que la solución es
tuviera tan a corto plazo, debido a 
que apenas quedan unos días para 
el inicio del próximo mes y no se 
nota un ambiente en la dirección 
de salida de la crisis.

Puestos al habla con ¡a dirección 
de la empresa, fue bastante lacóni
co a la hora de contestar, si bien 
comentó que para primeros de di
ciembre ¡jodiía haJjer novedades. 
Mientras tanto, la mayoría de los
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— Pisos de 3 dormitorios 
— 2 baños completos y aseo 
— Salón con chimenea 
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empleados no se explican cómo el 
negocio puede ir mal. pues precisa
mente esta marca figura a la cabe
za provincial en ventas. Es más, 
dentro del anuario de la marca Re
nault la provincia de Toledo apare
ce en tercer lugar en ventas a nivel 
nacional en proporción con el nú
mero de habitantes. En fuentes de 
los empleados se insiste que la cri
sis está motivada por una mala ad
ministración. Otros alegan que la 
plantilla ha crecido por encima (li
las posibilidades económicas del 
negocio, sobre todo a nivel de ad- 
minist ración.

El jefe de ventas nacional re
nunció) a hacer declaraciones, salvo 
por escrito, con lo cual es posible 
(pie podamos recogerlas dentro de 
unos días.

GALERIA SELECCION

EXPONE:

FANY
OLEOS

Del 26 de noviembre al 12 de diciembre 

INAUGURACION: Viernes 26, a las 19 horas.

• Disponemos de dos óleos de Enrique Vera y uno de Arredondo 
Laborables; 10 a 2 y 4 a 8. Festivos: de 12 a 2 
Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 29 83

No fue aprobado el programa 
del concejal delegado

El Ayuntamiento 
no tiene dinero para 
los actos navideños

La permanente rechazó, 
además, el recurso presen
tado por Santacruz contra la 
creación de una plaza de 
arquitecto

El recurso presentado por Gui
llermo Santacruz contra la convo
catoria de una plaza de arquitecto 
municipal, fue desestimado por la 
comisión municipal permanente, 
atendiendo al informe de la aseso
ría fiscal. En cambio, quedó) sobre 
la mesa el plan de festejos expues
to por el concejal delegado por no 
haber recursos presupuestarios.

La última comisión municipal 
permanente no resultó excesiva
mente interesante, por la escasa 
trascendencia de los temas trata
dos. La mayoría de los asuntos fue
ron aprobados, con la notable ex
cepción del programa de actos pre
sentado por Francisco I’oblete, de
legado de festejos, por no tener 
presupuesto con el que cubrir las 
860.000 pesetas previstas como 
gasto navideño. Por tanto, quedó) 
sobre la mesa el programa, a la 
espera que la comisión de Hacien
da, que se reunirá el próximo miér
coles, encuentre el modo de dispo
ner de este dinero. De lo contrario, 
Toledo carecería de actos ¡jara la 
Navidad. En cambio, el presupues
to de actividades ¡jara Reyes será 
cargado en el de 1983, por lo que la 
propuesta del señor Poblete obtu
vo en este caso el visto bueno. Se
gún informó el interventor, la dele
gación de festejos dispone de la ri
dicula cantidad de 60.000 pesetas 
¡jara acabar el año, lo cual resulta 
completamente insuficiente.

Fue rechazado, como decimos, el 
recurso del arquitecto municipal 
excedente, Guillermo Santacruz. 
Lo cual quiere decir que la convo
catoria de plaza de arquitecto con-' 
tinúa en marcha y. según nuestras 
informaciones, hay ya alrededor de' 
medio centenar de titulados inte
resados. En obras se dejaron sobre 
la mesa dos expedientes: uno rela
tivo al cerramiento de terrazas en 
la calle Diputación, la Corporación 
municipal dará marcha atrás, de
negando nuevas solicitudes al dar
se cuenta del panorama antiestéti
co (¡ue estaba adquiriendo la zona; 
el otro, una solicitud para cons
trucción de 16 viviendas en la tra
vesía de San Martín efectuada por 
Benito López. El proyecto de red 
de agua ¡jara la zona de Anteque- 
ruela-(’ovachuela. por 19 millones, 
(¡uedará recogido en el presupuesto 
(¡el próximo año. Del mismo se es- 
tudiarói la habilitación de dinero 
para realizar el tercer tramo de la 
l Diversidad 1.aboral. El socialista 
Martín Molina pidió) que se inclu
yeran .en el proyecto las aceras; al 
parecer, se habían olvidado de 
ellas. Finalmente, los concejales 
Martín Macho y García Toledano 
serán los encargados de dejar lim
pia de «seudoindustrias» ilegales o 
negocios familiares la zona de la 
Huerta de Safont.
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Necesidad de las transferencias
El Gobierno Civil de Toledo nos 

remite, con ruego de publicación, 
el siguiente escrito:

«En relación con la información 
Íjublicada en ese diario el día 24 de 
os corrientes titulada “Por un des

fase en las transferencias a la auto
nomía, la revisión de precios y ex
pedientes contra fraudes paraliza
dos desde el verano”, y a efectos de 
aclaración de lo manifestado, le co
munico lo siguiente:

Las competencias, en materia de 
revisión de precios sujetos a autori
zación oficial, que antes tenía la 
Junta Provincial de Precios efecti
vamente, han quedado transferi
das a la Junta de Comunidades por 
real decreto de 24 de julio de 1982, 
publicado en el “B. O. del Estado” 
del 21 de septiembre, por lo que es 
a partir de la fecha de su conoci
miento cuando por ser toda inter
vención de la Administración esta
tal nula de pleno derecho, según 
informe de la Abogacía del Estado 
y servicios técnicos de este Gobier
no Civil, en las materias transferi
das le corresponde conocer y resol
ver al órgano colegiado que se 
constituya por designación de la 
Junta de Comunidades, aunque 
con anterioridad a la fecha de su 

publicación sí podría haber sido 
válida la adopción de acuerdo por 
la Junta Provincial de Precios, cu
ya Secretaría, que radica, por dis
posición legal, en el jefe provincial 
de Comercio Interior, debe trami
tar y proponer la convocatoria de 
tal reunión. A su cargo queda emi
tir los informes propios y requerir 
los que sean precisos de otros órga
nos para mejor resolver; así como, 
llegada la fecha de la publicación 
del decreto de transferencia, pro
ceder como órgano depositario de 
los expedientes, a preparar el acta 
de entrega de documentación de la 
Administración estatal a la auto
nómica, a firmar por los titulares 
máximos respectivos, poniendo in
mediatamente en conocimiento de 
la autoridad gubernativa, de la que 
se depende hasta el momento, 
cualquier dificultad que pudiera 
hallar insuperable desde la parte 
del órgano gestor, para que aquélla 
buscara solución. Todo ello porque 
sin acta de transferencia y entrega 
de expedientes difícilmente puede 
abordarse y ejecutarse lo transferi
do.

En lo anterior no influye en mo
do alguno la salida y llegada de un 
gobernador para resolver asuntos 

de trámite, y tampoco se produce 
vacío real entre el cese y la toma de 
posesión de otro, ya que ésta se 
efectuó simultáneamente el mismo 
3 de septiembre, y en los períodos 
de ausencia física, limitados a fe
chas aisladas y período mensual de 
vacaciones, asume accidentalmen
te las funciones de gobernador, por 
disposición legal, el secretario ge
neral del Gobierno Civil o director 
provincial que se designe. Natural
mente, la convocatoria y fijación 
del orden del día de una comisión 
o junta se realiza previo despacho 
y propuesta del secretario si exis
ten asuntos, caso de no ser obliga
da legalmente a un número perió
dico de sesiones, con la conformi
dad del presidente de la misma, 
por lo que es el órgano gestor y 
encargado de la tramitación y se
cretaría al que corresponde tal fun
ción.

Otra cuestión a clarificar es la de 
la posible paralización de las ins
pecciones de posibles fraudes en 
precios, así como la tramitación e 
imposición de sanciones sobre esto, 
y por disposiciones legales de 1972, 
que reforman las competencias 
sancionadoras sobre disciplina de 

mercado, son de exclusiva compe
tencia de la Jefatura Provincial de 
Comercio Interior tanto la ejecu
ción de inspecciones como la tra
mitación de las denuncias y su san
ción bien por dicha Jefatura o ele
vando expediente y propuesta a los 
órganos centrales del Ministerio de 
Sanidad y Consumo, de igual 
forma a como otros servicios pro
vinciales actúan en infracciones de 
sus áreas respectivas.

Posteriormente, por otro decre
to de 24 de julio de 1982, publicado 
en 25 de septiembre, se transfieren 
con carácter general tales compe
tencias, por lo que a partir de esa 
fecha vale lo dicho antes para las 
revisiones de precios, y no interve
nía, antes ni después, el goberna
dor civil en su resolución. Asimis
mo, desde esa fecha se conoce la 
transferencia del personal, que re
sulta ser el mismo que gestionaba 
tales materias, sustituyéndose a los 
órganos estatales por los autonó
micos, entre los que quedaba inte
grado aquel personal y obligado a 
formalizar su traspaso.»

Toledo, 25 de noviembre de 
1982.— El gobernador civil, Casto 
González Paramo.

------------------ 27-XI-1982

La reunión de 
los empresarios con 
el director del IMAC, 
suspendida

La reunión con los empresarios' 
organizada por el Fénix Mutuo,, 
que debería haber contado con la 
presencia del director general del 
IMAC, Felipe Armán de la Vega, 
tuvo que ser suspendida el jueves 
debido a la imposibilidad del po
nente de la misma para asistir a los 
actos. '

La suspensión obedeció a la im
posibilidad de que el señor Armán 
de la Vega pudiese estar presente 
el jueves en el restaurante donde se 
iba a celebrar el encuentro. Esta 
confirmación se produjo cuarenta 
y ocho horas antes de que se pudie
se realizar el encuentro, y los res
ponsables del Fénix Mutuo inten
taron localizar a un sustituto para 
presidir la reunión; sin embargo, 
sus esfuerzos fueron en vano. Por 
otra parte, el señor Peiró nos mani
festaba que esta conferencia no se 
ha podido sustituir debido a que 
dentro de pocos días el señor Ar
mán de la Vega dejará su puesto 
como director general del IMAC,

Se instalará 
un nuevo equipo

El exterior 
de la catedral 
quedará a oscuras 
durante varios días

La catedral de Toledo quedará a 
oscuras durante varios días hasta 
que quede instalado definitiva
mente el nuevo equipo de ilumina
ción, cuyo costo ha corrido en su 
mayor parte por la Dirección Ge
neral de Arquitectura y Vivienda y 
en un 25 por 100 por el Ayunta
miento de Toledo.

Todavía no se ha determinado la 
fecha de apagón por unos días, qui
zá dos semanas, para cambiar el 
viejo alumbrado del monumental 
edificio histórico por las nuevas 
instalaciones. Si el tiempo no lo 
impide, la operación no se prolon
gará en demasía, con lo cual es 
muy probable que la oscuridad ex
terior de la catedral únicamente 
equivalga a unos cuatro días, ya 
que, como se sabe, la iluminación 
nocturna únicamente se realiza las 
vísperas y días festivos por motivos 
de ahorro. Con la puesta en funcio
namiento de la nueva iluminación 
exterior habrá empezado la aplica
ción del plan ideado por la Direc
ción General de Arquitectura y Vi
vienda con la idea de cambiar el 
aspecto nocturno del Toledo histó
rico, Según el convenio firmado 
meses atrás por dicha Dirección, 
dependiente del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, y el 
Ayuntamiento de Toledo la inver
sión en este remozamiento de 
alumbrado equivaldrá a 100 millo
nes de pesetas, el 75 por 100 sub
vencionado por Arquitectura y Vi
vienda y el resto por las arcas mu
nicipales.

«El aspecto externo de la cate
dral va a cambiar notablemente 
con la nueva iluminación. Va a pa
recer una catedral más bella a un 
porque podrá examinarse de un 
modo más detenido al verse favo
recida por unas luces bien coloca
das-, nos aseguraba uno de los téc- | 
nicos encargados del proyecto. I
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Dinero para
su siembra Crédito hasta cubrir 

las necesidades 
de la campaña

El conde de Mayalde 
continúa en la UVI

En la mañana de ayer no se ha
bía registrado ninguna novedad en 
el estado de salud del conde de 
Mayalde. Según el parte médico 
qüe se nos facilitó en la residencia 
sanitaria Virgen de la Salud, de 
Toledo» José Finat continúa ingre
sado en la UVI sin que se presen- j 
ten alteraciones de importancia en ' 
su proceso debido a Un infarto de 
miocardio. Como recordarán núes- I 
tros lectores, el conde de Mayalde 1 
suf rió su afección cardíaca durante i 
el domingo pasado. .

Porque queremos cubrir sus necesidades 
le facilitamos un crédito para la siembra 

que Vd. puede amortizar al recoger 
la cosecha.

Y además...
le ofrecemos los servicios financieros de un gran Banco, 

ayudándole a proteger sus ahorros 
y prestándole asesoramiento a la hora de invertir, 

mejorar su maquinaria, su vivienda, etc.

Amortización: 
12 meses o 
al plazo de la cosecha

Solicitud:
En cualquier oficina 
del Banco
Hispano Americano

=- Doñeo tlis pon o/Imcni cono

: f. 1.
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Comunicado del comité de personal sobre las últimas declaraciones del alcalde

«Señor alcalde, debería saber lo que significa 
representatividad, respeto, tolerancia y objetividad»

El comité de personal del Ayuntamiento talave
rano ha hecho público un extenso comunicado con 
el que quieren salir al paso de las declaraciones 
realizadas por el alcalde recientemente durante 
una comida a la que fueron invitados algunos 
miembros de los medios locales de información. 
Literalmente, los representantes de los trabajado
res municipales dicen lo siguiente:

«Señor alcalde, dado que la única forma que este 
comité tiene de ponerse en contacto con usted e 
interesarle por los problemas de personal al servi
cio de este Ayuntamiento, que tan dignamente pre
side, es por mediación de la prensa o cualquier otro

medio de información (este comité se remite a 
todos los escritos presentados en que se solicitan 
reuniones con usted, comisión de hacienda y perso
nal, etc., de los cuales se desconoce su paradero), y 
dada su gran afición a hacer declaraciones «impro
visadas» en la misma, no tenemos más opción que 
contestarle por medio de la vía que usted ha escogi
do, aunque no es la que nos agrada, y queremos que 
quede bien claro que no es la primera vez que 
intentamos establecer una relación directa, que 
pensamos debe existir entre la máxima autoridad 
municipal y este comité de tan «dudosa representa
tividad».

«Ante todo, nos creemos en la 
obligación de recordarle que este 
comié existe y está donde está 
porque así lo han querido los tra
bajadores de este Ayuntamiento, 
que lo han elegido democrática
mente en las elecciones que se 
llevaron a cabo el día 27-4-82. y 
tal como establece la resolución 
del 29-1-82 de la Dirección Gene
ral de Administración Local, por 
la que se regula el ejercicio del 
derecho de representación colec
tiva y de reunión de los funciona
rios de las corporaciones locales 
de un (censo electoral de 236 per
sonas hubo 220 votos, lo que su
pone un 93,22 por 100 de partici
pación, o lo que es lo mismo, y 
creemos que así lo entenderá me
jor, de representatividad).

Como verá, señor alcalde, y a 
la vista de lo anterior, no hemos 
tenido ni tenemos necesidad de 
llegar a «utilizar métodos que no 
se deben utilizar», y a pesar de

En Talavera hay nueve enfermos de insuficiencia renal

Viven dependiendo de una máquina 
y esperanzados en el trasplante
Dos de ellos acuden a Toledo tres veces en semana para dializarse y el resto se practica la diálisis 

peritonal en casa. Todos están en la lista de espera para el ansiado quirófano

Luis Miguel Fernández García tiene veintisiete años, es soltero, 
trabaja como pintor ceramista en una importante fábrica de nuestra 
ciudad y es uno de los nueve enfermos de insuficiencia renal que hay 
actualmente en Talavera. Tres días en semana —lunes, miércoles y 
viernes— ha de viajar a Toledo por la tarde para someterse al trata
miento de hemodiálisis que, gracias a un riñon artificial, le mantiene 
con vida durante los últimos ocho años, precisamente desde el día 11 
de mayo de 1974 en que Luis Miguel se dializó por primera vez en la 
residencia Virgen de la Salud, de Toledo. Desde entonces han transcu
rrido ocho años, los mismos que Luis Miguel ha pasado con distintos 
humores según épocas, pero siempre dando gracias a la máquina que 
le mantiene vivo y procurando ocupar todo su tiempo libre en olvidarse 
de su dolencia, porque si no, como él mismo dice, «sería horrible». Pero 
no se trata de dar la espalda al problema, no, sino de hacer algo de 
provecho para encontrarle solución y no perder el tiempo en lamenta
ciones. Por ello, Luis Miguel se asoció a ALCER (Asociación para la 
Lucha contra las Enfermedades Renales) y actualmente ocupa el pues
to de vicepresidente provincial.

De los doce enfermos de insufi
ciencia renal que hay en Talavera, 
sólo dos viajan a Toledo para ha
cerse la hemodiálisis, porque el 
resto se practica la diálisis perito- 
neal en sus propios domicilios. Ca
da lunes, miércoles y viernes —y 
así desde hace ocho años— Luis 
Miguel Fernández García sale de 
su casa en Talavera a las dos para 
estar en Toledo a las tres en punto 
y someterse a la dialización por es
pacio de cinco horas. Cinco horas 
en las que la máquina suple la in
suficiencia renal, «dando vida al 
enfermo a cambio de ir restando 
vida poco a poco», según explica 
Luis Miguel. «Durante las cinco 
horas que duran las diálisis —aña
de Luis Miguel Fernández— sufri
mos bajadas de tensión, calambres 
y pérdidas de peso, en mi caso has
ta de cinco kilos por sesión, con lo 
que los efectos secundarios son de 
cansancio, desgana y malhumor, 
como es lógico.» Ocho años, un día 
tras otro, teniendo siempre en 
cuenta que la dependencia de la

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO 

que considera que «hemos perdi
do credibilidad», queremos recor
darle que ésta, por su parte, nun
ca ha existido y que lo único que 
hemos recibido ha sido incom
prensión y falta de apoyo desde 
nuestra creación, y a los hechos 
nos remitimos. Usted, como au
toridad elegida democráticamen
te, debería saber lo que significan 
los términos de porcentajes, re
presentatividad, respeto, toleran
cia y objetividad, principios a los 
que deben estar sujetos todos los 
individuos en una sociedad de
mocrática.

Indudablemente, a usted se le 
olvida que este comité tiene que 
tratar con representantes políti
cos de diferentes ideologías y su
jetos, por tanto, a sus criterios y 
preferencias en los asuntos que 
se traten; este comité tiene tan 
sólo un objetivo, único y común, 
ajeno a cualquier injerencia polí

máquina —del riñón artificial— es 
completa y que apenas setenta y 
dos horas se pueden vivir sin su 
asistencia. «Pero yo, cuando salgo 
de la diálisis, me olvido de la má
quina. Otros casos que conozco no 
lo han conseguido y hay muchos 
que se derrumban sólo de pensar 
que su vida depende de una má
quina.»

Sometido a la máquina...
La insuficiencia renal es hoy por 

hoy una de las enfermedades que 
más preocupan a la ciencia médica. 
Aparece sin avisar y su víctima su
fre distintas consecuencias en su 
salud: en el sistema digestivo, en el 
cardiovascular, en el nervioso, en 
la piel, en los huesos y, por fin, la 
anemia, además de la dramática en 
muchos casos disminución de la 
potencia sexual. Todo ello conlleva 
un cambio tan brutal en la vida del 
individuo que es víctima de ella 
que las consecuencias son graves 
en la mayor parte de los casos: pér
dida del puesto de trabajo, hogares 
rotos, malestar personal, pérdida 
de la sociabilidad, drama... En una 
palabra, dificultad para adaptarse 
a una nueva vida dependiente ya 
—quién sabe por cuánto tiempo- 
de la máquina, del riñón artificial. 
En Talavera no existe ninguno de 
estos aparatos, aunque Luis Mi
guel recuerda que hace seis o siete 
años había aquí dos, pero perma
necían embalados al no interesar 
económicamente a la Seguridad 
Social su puesta en funcionamien- 

tica: la representación y defensa 
de sus votantes, es decir, de sus 
compañeros, y por lo tanto, los 
únicos que «politizan las negocia
ciones» son ustedes, a los que la 
sociedad les encomienda esa fun
ción.

En segundo lugar, siendo un 
comité tan poco representativo, 
¿cuál es el miedo a oírle? ¿Por 
qué no puede reunirse con la co
misión de personal? ¿Es porque 
asisten el resto de los grupos po
líticos? ¿Será porque no sepan lo 
que pensamos y cuáles son nues
tras discrepancias con la Corpo
ración? Usted sabrá, señor al
calde.

Nosotros no comprendemos el 
porqué nos tiene sometidos a esa 
incomunicación total y vigilancia 
intensiva. El porqué no se nos 
informa de «todos» los temas de 
personal. Como usted salte, de 
hecho, ya se lo hemos recordado

to. El mismo Luis Miguel informó 
del caso en Toledo y los dos riño
nes artificiales fueron trasladados 
a la residencia toledana y allí pues
tos a funcionar.

«El pensar que dependes de la 
máquina es lo peor que le puede 
ocurrir a un enfermo de insuficien
cia renal —confiesa nuestro inter
locutor—. Yo, por eso, miro a la 
máquina y pienso que somos noso
tros los que debemos hacernos 
dueños de ella, y cuando salgo de 
la sesión a las ocho de la noche, 
procuro olvidarme de ella hasta 
dentro de cuarenta y ocho horas. 
Pero, efectivamente, querámoslo o 
no, ella es la que nos da la vida, de 
ella dependemos y estamos a ella 
sometidos. Sólo pensarlo así, ya es 
horrible». La máquina, además, en 
su uso continuado produce conse
cuencias secundarias en los pacien
tes tratados y se terminan descalci
ficando los huesos y presentándose 

anemia. No puede pasar tres días 
sin someterse a la diálisis y por 
cada uno de los enfermos tratados 
por este método la Seguridad So
cial gasta tres millones de pesetas 
anuales. Luis Miguel Fernández 
García es uno más entre los ocho 
mil enfermos de insuficiencia renal 
que hay en España y que están 
sometidos a este tratamiento.

Hasta que llegue el trasplante

Todo lo que de dramática tiene 
esta situación, de la que Luis Mi
guel es un claro ejemplo, puede ser 
asumida y llevada adelante por es
tos enfermos gracias a una espe
ranza: su problema dejará de serlo 
el día en que un alma caritativa, un 
ciudadano solidario o un donante, 
sin más, ceda y done sus riñones y 
puedan acceder al trasplanté, que, 
hoy por hoy, es la única solución 
definitiva a la insuficiencia renal. 
Todos esos años de sometimiento 
al riñón artificial; todas esas horas 
pasadas entre calambres, pérdidas 
de tensión y de peso; todas esas 
consecuencias que para la vida de 
cualquiera supone esta enferme
dad; todo puede acabar definitiva
mente ese buen día en que Luis 

, Miguel o cualquier otro de los más 

en varios escritos, es una compe
tencia de este comité y de la que 
más podemos hablar (con usted, 
señor alcalde, se entiende).

Por último, y dado que algún 
diario manifestó que está confor
me con las propuestas de los fun
cionarios en el tema de retribu
ciones, que le parecen justas y 
necesarias, pero que no se sabe 
de dónde va a salir el dinero para 
financiarlas, por qué no, se nos 
ocurre, solicita usted informe de 
los servicios económicos del 
Ayuntamiento y que sea el inter
ventor, persona muy capacitada 
para su puesto, quien se lo diga.

En fin, señor alcalde, expresa
mos nuestro malestar al sentir
nos obligados a comunicarnos 
con usted por mediación de la 
prensa, existiendo medios más 
cercanos y eficaces para ello, pe
ro, al fin y al cabo, es usted quien 
elige.

Le repetimos, sinceramente, 
que estamos deseosos de cual
quier entendimiento, cosa que 
hemos procurado e intentado 
desde nuestra creación, manifes
tando continuamente nuestro 
afán de colaboración con la Cor
poración y en general todo lo que 
signifique una relación más es
trecha en la lucha por el mejor 
funcionamiento de esta nuestra 
administración, la administra
ción de los talaveranos. El comité 
de personal.» 

de ciento veinte enfermos que hay 
en nuestra provincia sean llamados 
por los médicos para acceder y be
neficiarse del trasplante. Luis. Mi
guel lleva ya cuatro años inscrito 
en la lista de solicitantes del mis
mo. Cuatro años esperando a que 
un donante se adapte a sus carac
terísticas y acabe el drama en el 
que se ha convertido su vida, aun
que él es joven y ha sabido superar 
debidamente su crisis. Con el tras
plante, además, la Seguridad So
cial, el Estado, ahorrará 2.700.000 
pesetas, porque mientras con la he- 
modiálisis destina tres millones 
para cada enfermo, un trasplante 
sólo cuesta trescientas mil pesetas 
y, lo que es más importante, se 
gana una vida plena, alegre y feliz, 
la del enfermo que deja de serlo.

Salvar vidas después de la 
muerte

Esa es, actualmente, la batalla 
que tiene planteada ALCER: in
formar al posible donante volunta
rio de su problema «porque por sí 
solo se convencerá del bien que nos 
puede hacer», y presionar ante la 
Administración porque la ley de 
Trasplantes, según la cual todos 
los fallecidos son donantes excepto 
los que lo nieguen expresamente, 
se lleve a cabo en su totalidad. Por
que ésta es la única solución a su 
problema, teniendo en cuenta que 
cada año aumenta el número de 
casos de insuficiencia renal en mil 
nuevos enfermos, mientras que 
únicamente se realizan alrededor 
de trescientos trasplantes, de los 
cuales, más del 90 por 100 son alta
mente satisfactorios. Así pues, el 
trasplante de riñón —porque con 
uno sano es suficiente para que 
cualquier enfermo pase a tener y a 
disfrutar de una vida absoluta
mente normal— es la única solu
ción definitiva a este problema de 
una parte de nuestra sociedad, al 
que no podemos permanecer aje
nos cuando lo único que se nos pi
de es que hagamos caso a un lema: 
«Tus riñones pueden salvar dos vi
das.» Salvar vidas después de la 
muerte, qué cosa tan bella y grati
ficante.

Pedro A. ROSADO
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Ochenta y dos 
ahorradores, 
premiados por la 
Caja de Ahorro

Ochenta y dos ahorradores tala- 
veranos, clientes de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo en las 
cinco oficinas que esta entidad tie
ne actualmente abiertas en nuestra 
ciudad, recibieron el pasado jueves 
otras tantas enciclopedias, con las 
que habían sido afortunados por 
sorteo como premio a su ahorro. El 
acto formaba parte de la celebra
ción que la CAPT hacía del Día 
Universal del Ahorro y, realizado 
en la oficina principal de esta enti
dad en Talavera, contó con la pre
sencia en el mismo del actual sub
director de gestión de la entidad, 
Pedro Rodríguez, distintos conse
jeros de la institución y los delega
dos de la Caja en nuestra ciudad.

El director de la oficina princi
pal, Tomás Pérez Yepes, fue el pri
mero en tomar la palabra para sa
ludar a los presentes y dar paso al 
subdirector de gestión, Pedro Ro
dríguez, quien mostró el agradeci
miento de la Caja hacia todos sus 

.ahorradores, que son quienes ha
cen posible la política crediticia 
que la Caja de Ahorro lleva a cabo 
en la provincia y de la que se bene
fician sectores tan importantes en 
la vida toledana, como los peque
ños y medianos empresarios, agri
cultores y ganaderos, y, capítulo 
importante, los créditos familiares 
/X continuación de las palabras del 
señor Rodríguez se procedió a la 
entrega de las enciclopedias a los 
agraciados por el sorteo y final
mente los asistentes fueron agasa
jados con un vino español.

Hay que señalar que con estos 
actos es propósito de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo in
centivar el ahorre», y que eilo se ha 
conseguido, al parecer, en este 
ejercicio en el que «las tasas de cre
cimiento han sido satisfactorias» y 
se ha experimentado un incremen
to en las cifras del ahorro en nues
tra provincia.

Francisco Rosell, jefe 
comarcal del INSS

Francisco Rosell Arriaga, conce
jal del Ayuntamiento de Talavera 
por UCD, ha sido nombrado jefe 
de la oficina comarcal del Instituto 
Nacional de la Seguridad Social en 
Talavera, cargo del que tomó pose
sión el pasado día 11, si bien se 
incorporó al mismo el pasado lunes 
una vez que se hubo despedido de 
todos los hogares de pensionistas 
que han estado baje) su tutela en 
los últimos dos años en su anterior 
ocupación como subdirector pro
vincial de la tercera edad. Francis
co Rosell ha accedido al nuevo car
go de jefe de la oficina comarcal 
del INSS en Talavera por concurso 
de méritos y el próximo día 30 será 
objeto de una cena de despedida- 
homenaje en Toledo por parte de 
los funcionarios del servicio de la 
tercera edad del que durante exac
tamente veintitrés meses ha sido 
subdirector provincial. Desde estas 
líneas aprovechamos para dar 
nuestra enhorabuena al señor Ro
sell y desearle suerte en su nuevo 
cargo.

Peña ' 
quinielística Gol

En la pasada jornada quinie
lística, la Peña Gol, de Talave
ra. solamente consiguió acertar 
un boleto de 13 resultados y 21 
de 12. con lo cual la inversión 
realizada no se pudo recuperar. 
Pero es igual, una nueva joma- 
di» y una nueva esperanza. Para 
esta jornada de número 13 

- toquemos madera—, la peña 
quinielística Gol ha realizado el 
siguiente pronóstico, con la cla
ve que detallamos a continua
ción:

Grupo A. Números 5 y 11: 1 
fijo.

Grupo B. Números 1, 4 y 7: 
2. pero no los tres.

Grupo C. Números 6, 8 y 9: 1.
Grupo D. Números 2, 3 y 12: 

máximo X2.
Grupo E. Números 10, 13 y 

14: máximo X2.
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Brote de gastroenteritis producido 
por falta de medidas higiénicas
En la guardería, algunos pequeños afectados por tocar sus propias heces

Un total de 30 ñiños de los 150 
que acuden a una guardería de la 
localidad toledana de Torrijos 
han sufrido en los últimos días lo 
que se puede denominar como 
brote de gastroenteritis que, se
gún las pruebas realizadas en la 
Dirección Provincial de Sanidad, 
se ha debido a un contagio fecal- 
oral producido porque alguno de 
estos niños, tras tocar sus propias 
heces, se llevó las manos a la bo
ca. Aunque el tema estií comple
tamente controlado, es cierta
mente preocupante (pie en un 
centro donde las medidas sanita
rias deben ser excepcionales, co
mo el caso de una guardería in
fantil. con niños de corta edad, 
no se ejerza un completo control 
sanitario y se vigile de cerca las 
acciones de los pequeños.

Los cuadros clínicos (pie pre
sentaban los pequeños afectados 
por la gastroenteritis eran muy 
similares a vómitos, fiebres altas, 
diarreas y malestar general, como 
si de un proceso gripal se tratara, 
aunque evidentemente no corres
pondía a tal hecho. Tras hacer las 
investigaciones oportunas y ante 
el temor de una epidemia, la Di
rección Provincial de Sanidad se 
desplazó a la mencionada guar
dería, donde tras preguntar a to- 
de forma fecal-oral, es decir, me
diante las heces y la boca. Así, 
con toda seguridad estos peque
ños, tras tocar sus propias heces, 
llevaban la mano a la boca y esto 
produjo la epidemia. De los 150 
niños que acuden a la guardería, 
treinta resultaron con diarreas, 
de los cuales nueve de ellos su
frieron .trastornos importantes y 
tres o cuatro son los que dieron 
lugar a la infección.

Por otro lado, según una en
cuesta realizada entre los médi
cos del pueblo, nos comentaron

En las guarderías infantiles deben extremarse las medidas 
higiénicas para evitar epidemias. (Foto archivo.)

(pie uno de los niños afectados de 
cinco años de edad tuvo (pie ser 
dos los trabajadores de la misma 
si habían notado algo especial, se 
tomaron muestras de los sitios 
más diversos, como la cocina, re
cogiendo partículas de alimentos; 
la lavandería, las salas y cinco de 
las aulas donde se habían presen
tado casos.

La reacción no se hizo esperar 
y pronto se descubrió que se tra
taba de un germen habitual del 
intestino que por circunstancias 
posiblemente atmosféricas se ha
bía vuelto patógeno. No obstan
te. el quid de la cuestión estaba 
en la forma de contagio, por de
cirlo en términos populares, des
cubriéndose que éste había sido 
hospitalizado, estando internado 
en el centro por espacio de cinco 
días, aunque en la actualidad se 
encuentra ya bastante recupera
do. El tema, aunque está ya con
trolado, ha sido motivo de preo
cupación en la localidad, máxime 

cuando en un centro escolar co
mo es una guardería infantil no 
se tienen las más estrictas medi
das sanitarias en niños de tan 
corta edad. En palabras del pro
pio director provincial de la Sa
lud, Félix Muñoz, estas cuestio
nes se evitan con unas correctas 
medidas sanitarias llevadas, por 
supuesto, con una minuciosa vigi
lancia.

Si bien en niños de corta edad 
es difícil evitar (pie toquen su 
propio eolito y luego se metan las 
manos en la boca, lo (pie ya no es 
tan difícil es procurar (pie los pe
queños se laven las manos con 
cierta regularidad, por lo que es 
fácil pensar que en el centro ha 
existido cierta negligencia de los 
encargados del cuidado de estos 
pequeños. Desgraciadamente, co
mo suele ocurrir en este tipo de 
cuestiones, no se toman las sufi
cientes medidas de prevención; la 
enfermedad se cura una vez apa
recida.
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Consuegra_

Primera misa solemne 
del nuevo coadjutor

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
No (pieria la feligresía consaburense privarse de solemnizar la ■ 

llegada oficial de su nuevo coadjutor, pues había motivos para qUe 
así fuese. No era una sola circunstancia la que hacía relevante el 
hecho, y por ello la primera misa solemne de Alfonso Mantero Galán 
ya sacerdote de Jesucristo y de su Iglesia, vino a rememorar otras 
solemnidades (pie hacía ya veinticinco años no se repetían en 
Consuegra. Alfonso era. y es, uno de los tres sacerdotes de la diócesis 
de Toledo ordenado sacerdote por el Santo Padre en Valencia, en tan 
solemne y reciente ceremonia papal. Era. y es, uno de los más 
preciados regalos (pie el Santo Padre ha dejado a través de su paso 
por España, y ese regalo, uno de ellos, lo ha sido para Consuegra. 
Valía, pues, celebrarlo con solemnidad, y por eso Consuegra y los 
consaburenses así lo han celebrado.

Concurría otra especial circuns
tancia: sí, Alfonso Mantero Galán 
había, unos días antes, celebrado 
en Toledo, a nivel de su parroquia. 
Santiago del Arrabal, su misa pri
mera como presbítero; Toledo, su 
cuna, había solemnizado también 
tal acontecimiento, pero, para los 
con.-aburenses. aquello debía de 
ser una parte en esa primera cere
monia. Alfonso lleva en su sangre 
un tanto, o un mucho, de Consue 
gra: su madre es natural de Con
suegra y a(pií siguen viviendo to
dos sus familiares de rama mater
na: por tanto, estaba más <pie just i- 
ficado el acontecimiento. El vacio 
de veinticinco años, sin primeras 
misas solemnes, estaba pidiendo 
esta ceremonia,,y esa añoranza y 
esta feliz oportunidad dieron moti
vos a (pie el amplio templo de San 
Juan Bautista volviese a revivir 
aquellos recuerdos; se desempolva
sen partituras en latín; resonasen 
voces que veínt¡cinco años antes 
habían entonado también el «Tu 
est sácenlos- y se celebrase solem
ne y multitudinario besamanos., 
para (pie los feligreses volviesen a 
repetir felicitaciones, deseándole a 
Alfonso el ser ..sácenlos in eter- 
ntim».

En la Eucaristía Alfonso Mante
ro Galán estuvo asistido por el pá
rroco de Consuegra, Jesús Martín' 
'Tesorero, que. previamente a la 
misa, hizo una monición presen
tando.al nuevo sacerdote ante la 
feligresía que llenaba totalmente el 
templo, y asistido también por De
metrio Fernández González, profe
sor suyo del seminario y coadjutor 

accidental (pie ha sido de Consue
gra mientras ha sido colaborador 
parroquial como diácono. En el 
presbiterio se encontraban los pa
dres del nuevo sacerdote y abuelos 
paternos; en lugares preferentes de 
la iglesia, muchos de sus familiares 
de 'Toledo y Consuegra. Emotivos 
fueron los momentos de las ofren
das, con especiales y simbólicos 
plísenles. El, en su homilía, quiso 
exponer por (pié y para (pié le ha
bía elegido el Señor para su sacer
docio ofreciéndose a Consuegra, en 
entrega total. ..El Santo Padre

(lijo - me ha hecho sacerdote 
para vosotros, pero el vacío (pie yo 
he dejado en el seminario, mi va
cante, ha de ser cubierta y yo he de 
trabajar entre vosotros para llenar 
ese hueco y otros más.; se dirigió 
especialmente a los niños y a los 
jóvenes, ..esperando -dijo - que 
entre vosotros estén los (pie, si 
atendéis la llamada del Señor, de
béis ocupar esas vacantes.. Fueron 
muy numerosas también las comu
niones y al final de la Eucaristía, 
tras la bendición, se celebró el «be
samanos-., en el (pie participaron 
cuantos habían asistido a la solem
ne ceremonia.

'Tanto el nuevo coadjutor y nue
vo sacerdote, como sus padres, 
abuelos y familiares recibieron mu
chas y sinceras felicitacioñes, pues 
no en balde, como se decía al prin
cipio, han sido varias las circuns
tancias concurrentes para poder 
celebrar con solemnidad esta pri
mera misa en Consuegra, después 
de veinticinco años.

—:-----------Mora-------------------------------------------------------------- ------------------------------------------------
MORA.
Angel Lumbreras de Gracia
En el salón de actos del Ayunta

miento de Mora, a las once horas 
del pasado jueves, dio comienzo 
una reunión importantísima, cuya 
convocatoria tenía por objeto con
feccionar una encuesta de ganado 
ovino para su integración en la de
nominación de origen del queso 
manchego.

El acto estuvo presidido por el 
alcalde, de Mora, Valentín Bravo 
Martín, acompañado de Ricardo 
Hernández García, jefe provincial 
del Servicio de Extensión Agraria 
de la Consejería de Agricultura; 
Dionisio Plaza, en representación 
de la Jefatura de Producción Ani
mal. y de Faustino López Guerre
ro, jefe de estudios de coordinación 
del Ministerio de Agricultura.

Al acto asistieron ganaderos de 
las 12 poblaciones que componen

__________ Valmojado___________________________________________________

La Escuela de Catequistas reanudó 
con un curso sobre «Cristología»

sus clases

VALMOJADO.
Jesús Rodríguez García
La Escuela de Catequistas de 

esta localidad inició hace unos 
días una nueva andadura por 
cuanto se refiere a la preparación 
que conlleva el apostolado seglar. 
Las clases se imparten todos los 
sábados durante dos horas, a las 
cuales asisten un total de 18 cate
quistas, número que se ha visto 
incrementado con tres nuevos 
miembros.

No cabe la menor duda que. 
para todos, el nuevo curso que 
comienza se abre con grandes ilu
siones. Todos confían que sea 
muy fructífero este nuevo Cami

El atieso manchego, el principal de España 
y el más conocido en todo el mundo
Se va a elaborar un censo de ganaderos e industriales para formalizar la 

denominación de origen
la comarca de Mora, veterinarios 
titulares y secretarios de las cáma
ras agrarias locales.

La reunión comenzó con una ex
posición de la necesidad de confec
cionar un censo para saber con la 
mayor exactitud el número de ca
bezas de ganado ovino existente en 
nuestra provincia, así como litros 
de leche que se producen.

Todos los asistentes a la reunión 
demostraron su interés por el te
ma, lo que originó diversas e inte
resantes preguntas.

Los ganaderos asistentes fueron 
invitados a formalizar la encuesta, 

nar, debido, en gran parte, a la 
reciente visita efectuada por Su 
Santidad Juan Pablo II a Espa- 
ña.y a Toledo concretamente, pa
ra que extiendan el mensaje 
apostólico al mayor número de 
personas posibles.

Esta escuela nació el año pasa
do gracias a la iniciativa del pá
rroco del pueblo, Luis Salvador, 
y a la gran maestra en la forma
ción de los catequistas María de 
Miguel, que se encuentra total
mente entregada a la catcquesis, 
impartiendo charlas a todo tipo 
de personas, matrimonios, etc., 
así como la formación a los futu
ros catequistas de la localidad. El 
pasado curso se dieron clases del 

para lo cual se les hizo entrega del 
oportuno impreso, que, una vez 
cumplimentado, deberán entregar 
en la cámara agraria de sus respec
tiva población, para que ésta, a su 
vez, los curse al organismo corres
pondiente.

Finalizada la reunión, y conside
rando que el tema tratado es de 
vital importancia para todos los 
ganaderos de nuestra provincia, 
YA de 'Toledo solicitó las impresio
nes de los tres representantes de 
los organismos oficiales presentes 
en esta reunión sobre el diálogo 
mantenido con los ganaderos, vete-

Antiguo y del Nuevo Testamento 
de una manera muy exhaustiva, 
comenzando el presente con el 
tema general referido a la «Cris- 
tología», de acuerdo con las pro
gramaciones dadas por la Escuela 
Diocesana de Catcquesis de To
ledo.

Aunque esta escuela se en
cuentra dando los primaros pa
sos, ha participado va en varios 
encuentros, como el realizado en 
Fuensalida, con la asistencia del 
cardenal, y otro en Camarería. En 
fin. que existen expresos deseos, 
por parte de los mismos, de que 
tales encuentros se sigan desarro
llando como hasta la fecha para 
establecer mayores lazos de amis- 

rinarios y personal de las cámaras 
agrarias.

Primeramente, Ricardo Hernán
dez García indicaba que «lo (pie se 
pretende es dar a conocer la orden 
del 2 de julio de 1982, por la que se 
reconoce con carácter provisional 
la denominación de origen de que
so manchego; para ello nos hemos 
reunido con los secretarios de las 
cámaras locales y veterinarios titu
lares de la comarca de Mora y. ade
más, organizar con ellos la forma 
de confeccionar las encuestas a los 
ganaderos, con el fin de tener un 

tad con catequistas de otras zo
nas, idear programas, cambiar 
impresiones, analizar y tratar de 
solucionar los problemas que na
cen uno tras otro, poner a punto 
distintos temas, etc.

Para finalizar, indicar, que es
tos futuros catequistas imparten 
catcquesis todos los domingos a 
los alumnos de EGB del colegio .y 
que durante este año se va a pro
gramar un curso para la juventud 
en próximas fechas, para lo cual 
es necesario realizar una campa
ña de concienciación a la propia 
juventud para que asistan a las 
charlas de formación cristiana en 
el centro parroquial. 

censo lo más ajustado posible a la 
realidad actual...

Igualmente hizo constar (pie en 
esta reunión se había acordado rea
lizar reuniones por las poblaciones 
de la comarca, en las que la agencia 
de Extensión Agraria de Mora, los 
veterinario de cada localidad y los 
secretarios de las cámaras explica
rían a los ganaderos el contenido 
de esta disposición y las ventajas 
que puede reportar a los ganade
ros, es decir, el que se acojan a la 
denominación de origen de queso 
manchego.

Dionisio Plaza, por la Jefatura 
de Producción Animal, exponía 
(pie «se trata de conocer lo más 
exacto posible el censo ganadero 
actual, a fin de orientarlo con la 
denominación de queso manchego, 
que interpretamos es muy conve
niente para toda la Mancha, ya 
que el queso manchego es el princi
pal de España y el más conocido en 
Europa y en todo el mundo; por 
esto, se trata de confeccionar un 
censo lo más acertado posible en 
función del número de animales de 
ordeño».

Faustino López Guerrero, por su 
parte, jefe de estudios de coordina
ción del Ministerio de Agricultura, 
decía: «Hemos pretendido poner en 
marcha en la provincia y en la par
te que nos corresponde el Consejo 
Regulador de Origen del Queso 
Manchego. A este fin se han nom
brado una serie de comisiones que 
tienen esta finalidad. Hay un co
misión que es la encargada de ela
borar el censo de ganaderos e in
dustriales de la provincia, motivo 
fundamental de esta reunión. Hay 
otras comisiones que tienen coino: 
finalidad la organización del siste
ma de control. Y otra es la encar
gada de realizar las normas a desa
rrollar.»

Además de estas normas a los 
ganaderos, y para un mayor cono
cimiento del tema, se llevarán a 
efecto otras que se realizarán a los 
industriales que puedan estar inte
resados en la fabricación del queso 
con la denominación de origen de 
queso mapehego. '
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Los medios de protección vegetal
Los avances conseguidos en el 

campo <le la protección sanitaria 
de los vegetales hacen que no po
damos limitarnos a hablar de pro
ductos fitosanitarios de protección 
de vegetales, pues existen otros 
medios cuya importancia en el fu
turo no dudamos que pueda sufrir 
grandes modificaciones. llegando 
en algunos casos a desplazar prác
ticamente a la lucha química.

En el estado actual, los medios 
de defensa vegetal con (pie se 
cuenta podemos agruparlos según 
el siguiente esquema:

Medios culturales: Son las po
das. aclareos, elección de varieda
des. rotación de cultivos, abona
dos. labores, sistemas de rie- 
gos. f'l c.

Medios físicos: Entre ( líos figura 
el calor (fuego, vapor de agua, calor 
secol. los medios mecánicos (per
cusión. ultrasonidos) y las radia
ciones.

Medios biotécnicos: Se puede n 
diferenciar entre los de naturaleza 
química, tales como hormonas, fe- 
romonas, atrayentes, repelentes, 
estimulantes, y los de naturaleza 
física, como son el color, la luz o 
determinados sonidos.

Medios o medidas legales: Las 
mismas reglamentan aspectos tales 
como los relativos a condiciones de 
producción de simiente o plantas 
de vivero, la eliminación de restos 
de poda, etc.; pueden proporcionar 
en ciertos casos soluciones a pro
blemas fitosanitarios de difícil so
lución por otros medios.

Medios biológicos: Dentro de los 
cuales podríamos distinguir los 
destinados a potenciar la fauna y 
flora útil existente <in situ» y los 
destinados a introducir, adoptar y 
difundir parásitos y predadores, a 
crear competencias ecológicas, a la 
lucha autocida e incluso de algunos 
plaguicidas biológicos.

Medios químicos: Entre ellos se 
pueden incluir la gran maye,ría de 
los productos fitosanitarios.

Por la incidencia que tienen en 
la actualidad sobre la protección 
vegetal los medios químicos, cabe 
hablar sobre la peligrosidad de los 
productos fitosanitarios por los 
riesgos que puedan existir partí el 
hombre y animales domésticos, 
tanto el usuario como el consumi
dor de vegetales tratados para el 

Primer libro de estudios regionales agrarios

Las avenas locas se conocerán 
mejor a partir de ahora

La Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha ha publicado su 
primer libro sobre estudios agrarios de la región. El mismo es el 
resultado de la beca adjudicada a Ana María Lansac sobre «Malherbo- 
logia», correspondiente a las concursadas en 1981 por la Consejería.

propio cultivo y para los cultivos 
colindantes o siguientes en la rota
ción, para la fauna terrestre y acuí- 
cola y. como consecuencia, para el 
equilibrio ecolóigico.

En cuanto a la peligrosidad para 
el hombre y animales domésticos 
los productos fitosanitarios se cla
sifican en cuatro categorías (A, B, 
C y D), siendo los de la A y B los 
menos peligrosos, no estando so
metidos a más restricciones que las 
que condicionan su inscripción en 
el Registro Oficial Central de Pro
ductos y Material Fitosanitario.

Los productos de categoría C só
lo pueden ser entregados a fabri
cantes o comerciantes debidamen
te autorizados y a personas mayo
res de ('dad que se responsabilicen 
de su custodia y adecuada utiliza
ción, las cuales deberán firmar el 
enterado y conformidad de estas 
responsabilidades en el libro oficial 
de movimiento de productos de ca
tegoría ('.

Los productos de categoría I) só
lo podrán ser vendidos a los servi
cios oficiales, organizaciones sindi
cales. coojM-rativas agrarias o em
presas privadas que estén especial
mente autorizadas para realizar 
tratamientos con los productos de 
dicha categoría.

Por otro lado, independiente
mente de la categoría, cada pro
ducto tiene fijado un plazo de se
guridad. tiempo mínimo que debe 
transcurrir desde su aplicación 
hasta la recolección.

En los últimos años se ha vgnido 
observando un aumento de la preo
cupación mundial sobre el tema de 
los residuos de productos fitosani
tarios en los productos agrícolas.

En el plano internacional, en di
versos países se intensifican los 
análisis de los productos agrícolas 
españoles, lo que se ha traducido 
en rechaces y serias advertencias 
sobre el futuro de nuestras explo
taciones.

Las empresas de tratamientos 
están obligadas a:

- Guardar los productos fitosa
nitarios en sus envases originales.

— Manipular y aplicar los pro
ductos fitosanitarios cumpliendo 
las condiciones de las etiquetas de 
los envases, poniendo gran aten
ción en lo que concierne a cultivos 
autorizados y dosis.

En los últimos años se ha venido observando un aumento de 
la preocupación mundial sobre el tema de los residuos 
de productos fitosanitarios en los productos agrícolas

En los últimos años los avances conseguidos en el campo de la protección sanitaria de los vegetales 
han sido grañdes, pero la investigación no se detiene

— Entregar al interesado con
tratante factura, en la que se espe
cifique el cultivo, superficie apro
ximada, localización y plagas a 
combatir con el tratamiento. Nom
bre comercial y número de registro 
de los productos fitosanitarios uti
lizados y dosis o cantidades aplica
das. Fecha de realización de trata
miento.

La orden de'la Presidencia de) 
Gobierno de 20 de febrero de 1979, 
publicada en el . BOE' del 12 de 
marzo, establece un límite máximo 
de residuos a la alimentación hu
mana o animal, quedando prohibi
da la libre tenencia o puesta en 
circulación) de productos vegetales, 
tanto nacionales como importados 
en o sobre los cuales se encuentren 
residuos de productos fitosanita
rios en cantidades superiores a los 
marcados en la citada orden, sien
do responsable el envasador o ex

pedidor de los productos vegetales, 
excepto en el caso de productos de 
procedencia no identificadle, en 
que será responsable el tenedor de 
los mismos.

Considerando la peligrosidad de 
los plaguicidas para la fauna silves
tre, éstos han sido clasificados en 
la categoría A, B y C jxir separado 
para la fauna terrestre o acuícola, 
considerando también la peligrosi
dad para las aliejas y otros insectos 
útiles. Como consecuencia, los pro
ductos de categoría C para la fauna 
terrestre están prohibidos en áreas 
forestales y cultivos extensivos ta- 
lés como olivar, viñedo, cereales, 
leguminosas de grano y pasto. Por 
otro lado, los productos de catego
ría C para la fauna acuícola están 
prohibidos en redes fluviales y zo
nas húmedas.

Como consecuencia, la ordena
ción toxicológica de* todo producto 

fitosanitario queda fijado por tres 
letras:

— La primera corresponde a lá 
clasificación del producto respecto 
a la peligrosidad para el hombre y 
animales domésticos.

— La segunda corresponde a la 
clasificación de producto respecto 
a la peligrosidad para la fauna te
rrestre.

— La tercera corresponde a la 
clasificación del producto res¡>ecto 
a la peligrosidad para la fauna 
acuícola.

Con el fin de proteger el,cultivo 
tratado, a los colindantes y a los 
siguientes en rotación, cada pro
ducto es autorizado para unos cul
tivos concretos y para combatir 
unas plagas determinadas, que
dando prohibido su uso para otros 
fines distintos a los expresamente 
autorizados por el Registro Oficial 
Central de Productos y Material 
Fitosanitario.

Situación de cultivos al 25 de noviembre
El trabajo ha sido dirigido por 

José María García Baudín. jefe del 
laboratorio de Malherbología del 
Departamento de Producción del 
INIA, bajo cuyo conocimiento ha 
sido redactado, informado y firma
do. El trabajo consta básicamente 
de dos apartados: especies adventi
cias del género avena y el género 
lolium com adventicia.

El resto de los géneros, Phelum 
y Alopecurum. aunque temas tam
bién de estudio de esta beca no han 
podido materializarse en conclu
siones, ya que en las encuestas y 
muestras realizadas, no han apare
cido con carácter suficiente como 
para poder llegar a formar cuerpo 
de estudio, no teniendo, pues, inci
dencia en los cultivos de Castilla- 
La Mancha.

El estudio aporta y define con 
claridad las especies que invaden 
nuestros cultivos y que sus conclu
siones deben ser conocidas y eva
luadas por los agricultores afecta
dos y responsables de protección 
vegetal de Castilla-La Mancha.

Las malas hierbas producen 
cuantiosos daños a los cultivos, 
siendo las «avenas locas» unas de 
las más importantes a escala mun
dial, tanto por su abundancia como 
por su agresividad. En nuestro país 
las especies adventicias del género 
avena, están consideradas como las 
más problemáticas en los cultivos 
herbáceos extensivos, especialmen
te en los cereales de invierno, en 
los cuales llegan a considerarse co
mo un problema más en más de

1.300.000 hectáreas.
En la región central, estos culti

vos ocupan 533.019 hectáreas en el 
caso del trigo, y 798.516 hectáreas, 
los de cebada, con unas produccio
nes de 606.456 toneladas y 
1296.995 toneladas, respectiva
mente, lo que representa, según los 
precios regulados para 1981, un va
lor de más de 29.000 millones de 
pesetas, cifra que nos indica la im
portancia económica que tiene los 
cereales en esta región.

Asimismo, otros cultivos, tales 
como lentejas, yeros y girasol, en 
los que estas adventicias pueden 
presentar problemas, están am
pliamente representados en la re
gión. La superficie cultivada de 
lentejas es del orden de 51.205 hec
táreas, lo que supone más del 67 
por 100 del total del país, con una 
produccióm de 31.300 toneladas, el 
59 por 100 del total del país. La 
superficie sembrada de girasol es 
de 226.729 hectáreas, con una pro
ducción de 129.554 toneladas, que 
es aproximadamente un 26 por 100 
de la producción total española.

El objeto de este trabajo, consis
tió en cuantificar el problema de 
las «avenas locas» en la región, 
efectuar un mapa de distribución 
de las especies, del género avena, 
presentes como adventicias y de
terminar los diferentes tipos en
contrados dentro de ellas, de 
acuerdo con las características ya 
señaladas por los autores del traba
jo-

Cultivo Situación Condiciones Datos numéricos

ALBACETE
Cereal Sembrando Buenas Se siembra un 30 por 100 más que el año 

anterior
Azafrán Cosechando Buenas Rinde 10 Kg/Ha.
CH’DADREAL
Remolacha Cosechando Buenas Rinde 50 Tm, Da.

Azafrán Cosechando . Buenas Rinde 10 Kg 'Ha.

GCADALAIARA
Maíz Cosechando Buenas Rinde entre <8 y 12 Tm/Ha.

Patata Cosechando Buenas Rinde entre 15 y 20 Tm/Ha.

TOLEDO -
Patata Cosechando Normales Rinde 25 Tm/Ha.
Remolacha Cosechando Buenas Rinde 50 Trn/Ha.
Pimientos conserva Cosechando Regulares Rinde 15 Tm/Ha.
Puerros Cosechando Normales Rinde 40Tm/Ha.

Otros cultivos:
En Albacete: Las vezas y los yeros, sembrando. En Ciudad Real: El cereal y las leguminosas, sembrando. En 

Cuenca: Los trigos, cebadas y leguminosas, sembrando. En Guadalajara: La cebada, el trigo, los yeros y las vezas, 
sembrando. En Toledo: Los cereales, sembrando.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)
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I Seminario de Enología 
patrocinado por Campo-Caja . 
España, país excedentario de vinos

Consciente de la problemática que hoy tiene la agricultura en 
España y. por supuesto, en nuestra provincia, y con el fin de elevar 
el nivel de conocimientos de nuestros agricultores, Campo-Caja viene 
realizando desde su creación una serie de charlas y coloquios sobre 
temas agrícolas que han venido rebasando todas las previsiones de 
asistencia por parte de los agricultores.

ioieao provincia 27 x1-1982

Noticiario toledano___

Bargas: Aprobado el proyecto 
de urbanización de un terreno

Siguiendo con su labor de for
mación. Campo-Caja ha realizado 
en la semana del 15 al 19 de este 
mes el I Seminario de Enología en 
estti localidad, con la asistencia 
masiva de agricultores y elabora- 
dores de vino de la región, cuyo 
número sobrepasó las 150 personas 
en cada conferencia. El interés de
mostrado por los asistentes, duran
te el desarrollo de las cinco confe
rencias que componían el semina
rio. quedó reflejado en el intere
sante coloquio que al,finalizar cada 
conferencia se realizaba.

Hizo la presentación de este I 
Seminario Leopoldo Sepúlveda 
Muñoz, consejero de Agricultura 

. de Castilla-La Mancha, quien 
’ agradeció, en nombre de los agri

cultores y elaboradores de vino, los 
desvelos que tanto la Caja de Aho
rro de Toledo como su obra social 
agrícola Campo-Caja venían mos
trando desde su creación para tra
tar de solucionar, en la medida de 
sus posibilidades, los graves pro
blemas que tiene planteado el 
sector agrícola de nuestra región.

La primera conferencia corrió a 
cargo de Ricardo Rodríguez Rodrí
guez sobre la situación general de 
los vinos, con una panorámica del 
sector y las denominaciones de ori
gen. Comenzó ofreciendo una pa
norámica general de la situación de 
los vinos, primero a nivel mundial, 
donde explicó que la superficie de
dicada al viñedo era de 10 millones 
de hectáreas, con una producción 
de 300 millones de hectolitros, no
tándose una regresión en el cultivo 
de países como Francia, Italia y 
Africa y un aumento en EE. UU., 
Argentina y -Japón. En segundo 
término, y referido a la situación 
española, puso de relieve las gran

des superficies dedicadas al cultivo 
de la vid, con rendimientos de 30 y 
40 hectolitros por hectárea, frente 
a los 60-75 hectolitros de media en 
el Mercado Común. «Flspaña di
jo— es un país excedentario debi
do a que el vino no es un producto 
de primera necesidad y tiene que 
hacer frente al aumento de consu
mo de otras bebidas, como por' 
ejemplo la cerveza, viéndose in
fluenciado por barreras fronterizas 
y las subvenciones que otros países 
prestan a sus caldos.»

Finalizó su conferencia indican
do que las denominaciones de ori
gen deben ser con originalidad y 
calidad y aumentar en lo posible 
las hectáreas cultivadas amparadas 
por esta denominación. El stop a 
nuevas plantaciones, el aumento 
en el consumo del vino y la mayor 
atención a la explotación fueron 
las soluciones apuntadas por el. 
conferenciante.

Una segunda conferencia sobre 
la «Elaboración de los vinos a par
tir de la vendimia» fue pronuncia
da por Luis Gimeno de la Plaza, 
quien hizo un estudio detallado so
bre las variedades más significati-’ 
vas de la región: cencibel, airen y 
garnacha, ampliando datos sobre 
las características de las mismas. 
El señor Gimeno consideró impor
tante para la calidad de los vinos el 
adelanto en el comienzo de la ven
dimia, para así asegurar el buen 
estado de la uva. Resaltó la impor
tancia de la aplicación racional del 
sulfuroso y demás conservadores y 
afirmó que había que concienciar 
al elaborador que no estaba ha
ciendo vino para quemar, sino para 
mantener e introducir una buena 
calidad. .

El Ayuntamiento en pleno ha aprobado inicialmen
te, en sesión ordinaria, el provecto de urbanización de 
un área situada en el lugar La Casilla, sitio Los Cava
dores, con acceso por la carreteril que une el punto 
kilométrico 65 de la N-V, en el término de Bargas. El 
cual se somete a información pública, por el plazo 
reglamentario de quince días háfiiles, al oojeto de que 
cuantas personas si* crean interesadas puedan formu
lar en el plazo establecido las reclamaciones que esti
men oportunas. Dicho proyecto de urbanización es 
propiedad de la sociedad cooperativa limitada El Are
nal de Santa Clara de Layos.
■ CEDILLO DEL CONDADO: SUBASTA PARA LA 
RECOGIDA DE BASURAS.— Se ha anunciado una 
subasta pública para la contratación de los servicios 
de recogida de basuras a domicilio. _

La duración del contrato será de un ano. El tipo de 
licitación ha quedado lijado en trescientas mil pesetas 
anuales, a la baja. La garantía provisional será de 
nueve mil pesetas y la definitiva del 5 por 100 del 
precio de adjudicación.

________ Madridejos_____________________________________________________

Cruz Roja envía un convoy de víveres a Benimuslem
MADRIDEJOS
Jesús Mora López

Cuando falta menos de un mes 
para la Navidad, cuando los «spots» 
publicitarios de televisión ya em
piezan a invadir nuestros hogares 
con los alegres aires navideños, 
Madridejos ha mandado un buen 
aguinaldo a los damnificados de 
Valencia.

En la sede de la Asamblea local 
de Cruz Roja se han recibido víve
res y alimentos no sólo de la locali
dad. sino también de los pueblos 
de esta comarca, especialmente de 
Villafranca de los Caballeros, para 
todos los damnificados del Le
vante.

Cruz Roja se ha puesto en con
tacto con el zXyuntainiento de Be
nimuslem, pueblo pequeño junto a 
Alberique, que sufrió los crueles 
estragos en las pasadas inun
daciones. Su alcalde nos decía es
tos días por teléfono que no tienen 
nada, absolutamente nada. Las 

aguas les han asolado por com
pleto.

Madridejos y su zona, a través 
de Cruz Roja, les ha enviado un 
convoy repleto de víveres y alimen
tos. Más de dos mil kilos de diver
sos productos alimenticios, princi
palmente dulces para Navidad; le
che, aceite, harina, garbanzos y ju
días. El alcalde de Benimuslem 
recibió personalmente a la embaja
da de Madridejos, que por medio 
de la Cruz Roja les ha enviado este 
precioso aguinaldo.

Cruz Roja nos comunica que los 
damnificados del Levante aún si
guen necesitados. El alcalde de Be
nimuslem decía, emocionado y con 
el corazón acongojado, que esperan 
mucho de nosotros, principalmente 
alimentos, productos de limpieza y 
dinero. Las personas que deseen 
colaborar con esta noble empresa 
de hacer el bien por los demás pue
den entregar sus donativos, si son 
alimentos y productos de limpieza, 
en el puesto de primeros auxilios

Las proposiciones se entregarán en la Secretaría del 
Ayuntamiento durante el plazo de diez días hábiles. 
La apertura de plicas tendrá lugar en la Casa Consis
torial a las 13,30 horas del día en que se cumplan los 
once hábiles. Los que pretendan presentar pliegos lo 
harán con una póliza de veinticinco pesetas y en sobre 
cerrado, conteniendo, además, el resguardo de haber 
constituido el depósito provisional y una declaración 
jurada de no hallarse en ninguno de los casos de 
incapacidad e incompatibilidad.
■ TURLEQUE: CONFECCIONADO EL EXPEDIEN
TE DE CONTRIBUCIONES ESPECIALES— El 
Ayuntamiento de esta localidad ha confeccionado el 
expediente de aplicación de contribuciones especiales, 
relativo a las obras de pavimentación, quinta fase, 
cuyo presupuesto asciende a 22.051.589 pesetas, y que 
queda expuesto al público por espacio de quince días 
a efectos de que los posibles afectados puedan solicitar 
la constitución de la asociación administrativa de con
tribuyentes.

de Cruz Roja, y si es en metálico, 
en cualquier entidad bancaria. Por 
ahora nos entregen ropa. Tanto los 
almacenes de esta sede local como 
los de la provincial y suprema es
tán totalmente abarrotados. Del 
Levante nos comunican igualmen
te que no necesitan ropa.

Abundando aún más en este 
mismo tema, un grupo de amigos 
ha organizado para hoy un baile de 
sociedad en los salones del nuevo 
bar Santa Ana, en la carretera de: 
Andalucía, con el fin de recabar 
fondos para los damnificados del 
Levante. Actuarán de una manera 
totalmente desinteresada los con
junto locales: Los Persas, Los Ca
cos y el grupo de coros y danzas.

La organización invita a todos 
los madridejenses y a toda la co
marca a que asista a este acto y 
colaboren de esta manera a un fin 
tan humanitario como es ayudar a 
cuantos sufrieron, en su propia car
ne los terribles estragos de las pa
sadas inundaciones.

provincial toledana——
Toledo, hoy

A LAS 22.15:
• Teatro De Rojas.— La (’elotina . 
por la compañía <le Teatro <!»-] Aire. 
Organizado y piitrm in.t<l<> por el 
Ayuntamiento <le T<ledo.

EXPOSICIONES
• Sala de Exposiciones de la Diputa
ción Provincial. (Plaza de la Merced, 
2.)— Oleos del padre Arsenio Muñoz. 
Laborables, de !).:>•> a 11,30 y de 17 a 
20 horas; festivos, de 12 a 14 horas.

• Galería Tolmo. (Santa' Isabel, 
14.)— Antología de Jule v Toledo 
(1960-1982): Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas, festivo, de 12 a 14 
horas. Inauguración, a las 19,30, hoy.

-—Toledo, ayer—

27 de noviembre de 1872: Con
vocatoria en Talavera para 
soldados que quieran marchar 
a Cuba y Puerto Rico.

El comandante militar Ma
nuel ( ebrián hace esté anuncio 
publico en la oficia militar de 
Talavera. .

•Con el fin de atender a los 
deseos del Gobierno de S. M. 
paraque se puedan enviar lo an
tes posible 12.(Mío xiklados es
pañoles al ejército de Cuba y 
Puerto Rico, se publica en el 
■ B. O. de la provimia de Tole
do» las ventajas que se ofrecen 
a los individuos que quieran 
alistarse. ■

Pueden presentarse-en la co-- 
mandancia militar de estíi villa 
—calle de los [Tedas, número 
12—, acompañados de los do
cumentos que se vitan..

Página evocadora de la dolo- 
rosa ausencia de aquellos espa
ñoles que abandonaron nuestra 
querida patria para sostener el 
imperio colonial, que ya pesaba 

' con dolor sobre madres y novias 
en: escenas que inmortalizaron 
los pintores costumbristas.

Clemente FALENCIA

Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 >57.
Guardia Civil: 22 59 00.

। Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos; 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

------Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18,

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8. 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30,
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos). 

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivós).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, .19,30.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80. '
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 8009 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Nacimientos,___
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Sergio, hijo de -losé 
Luis' (íurcía y María Villoría Fer
nandez; Daniel, hijo <le Anlonio Gó
mez Carreno y Ana María Escalona; 
Milagros, hija de Saiusliano Casta
ño y María Milagros López; -Juan 
Manuel, hijo de Francisco Masía y 
Virginia Florencia Suriano; Marco 
.Antonio, hijo de Ricardo Fernández 
y Carmen Nombela; -losé Antonio, 
hijo de Antonio de la Cruz y -luana 
Martín; David, hijo de -José Luis 
Notario y María del ('armen Martí
nez; Sara, hija de Luis Gil y Rosa 
Falencia; -Jorge Enrique, hi jo de En
rique Sánchez y Alaria del’ Pilar Ptt- . 
litio; -Jéniter. hija de Manuel de la 
Iglesia y -Juana I.udeiia.

Matrimonios: -luán -losé l’érez- 
Pizarro y María Gema Cano Maya.

Defunciones: Angel Yébenes 
Marchante, de setenta y dos años.

Radio 80
Radio 80, programación local

8: Despertador.
9: Toledo, ciudad sin tiempo.

12: Nuestro tiempo, nuestra 
gente.
13: Tiempo de ocio.

r___ Farmacias 
TOLEDO

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida (le la Reconquista, 1 l (has
ta las iliezl.

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal. 16 (toda la 
noche).
TALAVERA

Juan María Martínez Mantero- 
la.— Perlina San Miguel. 39 (hasta 
las diez). '

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23 (toda la 
noche».

Cartelera 
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Telélonn 
2l'2íl'2.> A las 6.30. 8.30 y 10.30: 
-Destructor-. Mayores 16 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la. 7. Teléfono 2216'23.) A las 5,45. 8 
y 10.30: 1.a colmena». Mayores 14 
a líos.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor. I. Teléfono 223070.1 A las ñ: .-El 
cazador». Mayores 18 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos.
18. Teléfono 220817.) A la- 6 y 8: 
La cama mecánica». .Mayores 18 

anos.

____El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
l’einperaltiras: máxima. 9.6 gra

dos, a las 13,50 horas; mínima, 1,2 
grados, a las 9.15; a Lis 13-horas. 7.4 
grados. Humedad relativa del aire: 
6-> por 100. Prisión atmosférica: 
il2.3 milímetros. Precipitación (día 
25): 2.6 litros por metro cuadrado. 
El día transcurrió con abundante 
nubosidad, ambiente frío v brisa 
fuerte del Noroeste. ’ -

Datos astronómicos para
sol sale a las 8,14 horas; se pone a las 
17.53. Duración del crepúsculo: 28 
minutos. La luna sale a las 6.03; se 
pone a las 3,01. Fase lunar: cuarto 
creciente.

—------------------Cupón pro ciegos——

Número premiado ayer:

-------Horario--------- 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A). 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.—’ 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18. -

—Catedral — De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De.
10 a 19. -

—El Alcázar.— De 9,30 a 18?
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo-’ 
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
.y de 15,30 a 18,30. .
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27-XI-1982 deportes toledo

En un amistoso jugado contra el Moscardó

4-1, el Toledo ganó sin despeinarse
CAMPO MUNICIPAL DE DEPORTES: Terreno de 

juego resbaladizo y blando por las lluvias caídas. Du
rante todo el encuentro cayó una ligera pero percepti
ble lluvia fina. Escasísimo público, como siempre.

C. D. TOLEDO: Mérida, Alfredo, Espinosa, José 
Luis, Manolo, Michel, Pagés, Roberto, Rafa, Rebollo y 
Arroyo. En la segunda mitad entraron Carlos, Paz, 
Bermúdez, Lozano, Prisci y Paradis, por diferentes 
compañeros.

MOSCARDO: Pérez, Cruz, Muñoz I, Uceda, Romero,

Bosque, Paco, Muñoz II, Floren Segundo y Baeza. Tam
bién a lo largo de la segunda parte entraron Mérida, 
Santi, Ramón, Simón y Ortiz, sustituyendo a compañe
ros.

ARBITRO: Señor Fernández Prieto, ayudado por 
Rey López y Gascón Pérez. Bien, sin problemas, al ser 
ayudado por el buen comportamiento de los jugadores 
al tratarse de un partido amistoso y servir de prueba 
para próximas confrontaciones iigueras.

El partido disputado por el 
equipo de la localidad contra un 
tercera como es el Moscardó) fue 
más que nada un partidillo de en
trenamiento para ver en acción a 
nuevos jugadores y conjuntar las 
líneas un poco más.

En efecto, se tenían ciertas re
servas sobre la potencia del equipo 
visitante, ya que el militar en Ter
cera hace suponer que es superior 
en calidad a un primera preferen
te, pero sobre el terreno de juego 
esto no se reflejó de una maneral 
real. Si en la primera parte el abu
rrimiento y la desidia del juego hi
zo presagiar que no se iban a sacar

unas conclusiones claras, durante 
los segundos cuarenta y cinco mi
nutos se vieron buenas acciones 
ofensivas por parte, de los toleda
nos, que pusieron la salsa y que 
hicieron más entretenido el ..parti
dillo».

No cabe duda de que el técnico 
toledano salió satisfecho al final 
del «partidillo» de lo realizado en el 
terreno, ya que se pudo apreciar 
una serie de buenas acciones por 
parte de algunos jugadores y un 
mayor entendimiento y cohesión 
entre sus hombres — a pesar de los 
numerosos cambios realizados—

con vistas a futuros compromisos.
Ya en el minuto nueve de la se

gunda mitad, Arroyo inauguraba el 
marcador. Nueve minutos después, 
fallo defensivo del Moscardó, que 
aprovecha Bermúdez enviando el 
balón a la red. En el minuto 34, 
Marcos recibe un balón adelantado 
y sobre la salida del meta contrario 
eleva el balón, que mansamente va 
a parar a las mallas. En las postre
merías del partido, un balón cen
trado desde La derecha es rematado 
de cabeza por el visitante Mérida 
(que ya había estrellado un balón 
en el poste), consiguiendo el tanto

del honor. Y en el minuto 45 se 
produce un penalty en el área del 
Moscardó, que Rafa no acierta a 
materializar por la buena acción 
del portero visitante, que rechazó, 
pero que Prisci - muy atento a la 
jugada- empalmó el rechace obte
niendo el definitivo cuarto gol lo
cal.

En resumen, mal primer tiempo 
por ambos conjuntos, para mejorar 
considerablemente en la reanuda
ción, viéndose jugadas vistosas en 
algunas fases por parte de los tole
danos, que no se vieron inquieta
dos en ningún momento por un 
apagado y triste Moscardó, que se 
vio superado por un Toledo con 
mayor cohesión en sus hombres, 
adelantándose a los balones y ju
gando alegrt* y vivazmente a ratos. 
En fin, que la prueba, según el mís- 
ter local, resultó satisfactoria, so
bre todo para dar mayor confianza 
a sus hombres de cara al partido 
del domingo, que ya será otro can
tar. .

// Trofeo YA de Toledo a la Regularidad

Los de Toledo se acercan, los de Talavera se separan
C. D. Toledo

Punt. Tari. Total
Fernando .... 17’ _ 17
Rafa ............ 13 13
Manolo I .... 12 — 12
Alfredo....... 12 1 11
Lozano ....... 11 ..._. 11
Prisci .......... 11 — 11
Leiva .......... ’ 10 1 9
Carlos ......... 9 9
Espinosa .... 12 1 8
Arroyo ........ 9 1 8
José Luis .... 9 - 9
Michel ........ 8 1 7
Bennudez ... 6 6
Pagés .......... 6 *) 1
Manolo 11 ... 3 í O
Flores ......... 1 1
Roberto ...... 0 — 0

Coeficiente : 8.1

Con poquitos jugadores y en .línea ascendente, aunque conviene 
repetir la advertencia de que el Talavera lleva más Liga que el resto 
de nuestros equipos, el club de la ciudad de la cerámica ha consolida
do su posición en nuestro cuadro de honor con esa victoria ante el 
Badajoz, nada sorprendente, ya que había sido prevista por el mister 
talaverano. Carlos Martínez.

El otro club de Talavera, el San Prudencio, se encuentra atravesan
do una fase que deslx>rda cualquier mencíóm acerca de su situación 
deportiva. Así, sin jugar, que los árbitros no perdonan, su clasificación 
no varía para nada con respecto a la semana anterior, aunque su 
coeficiente es el más bajo.

Los dos clubs de Toledo atraviesan también una mala racha aunque 
en el terreno estrictamente deportivo y de resultados: el calendario 
que le resta al Santa Bárbara es muy fuerte, y el Toledo, que ha 
recuperado un tanto su calidad de juego, se muestra incapaz de 
mostrar peligro y de consagrarlo ante las porterías adversarias. La 
tabla arroja gran igualdad entre los dos conjuntos capitalinos.

U. D. Santa Bárbara

El Talavera está pasando una buena racha en las antípodas 
del filial San Prudencio, hundido en todos los aspectos

Talavera C. F. C. D. San Prudencio
Punt. Tari. Total Punt. Tarj. Total

Quiñi ...... .... 21 1 20 Moreno ..... .. 15 15
Juan ........ .... 18 — 18 Roberto..... . 15 — 15
Iglesias .... .... 18 — 18 Andrés ....... . 10 — 10
Anero...... .... 16 2 14 Hernández . . 12 3 9
Quique .... ... 15 1 T4 Salinero ..... . 6 1 5

El mejor, Rafa
M Hacía tiempo que no saludá- 

'hamos en esta sección de «Los 
mejores» a Rafa, pero nunca es 
tarde para recordar a un jugador 
con mucha clase, que ha tenido, 
creemos, horas bajas, pero que va 
hacia arriba. Contra el Móstoles 
tuvo una primera parte sosa, co
mo la de todo el equipo, que en 
ofensividad obtuvo un cero. Sin 
embargo, en la segunda, Rafa, 
que seguía luchando, tuvo más 
ocasiones de dejarse notar pene
trando por la derecha del ataque, 
aunque en ocasiones parecía es
tar en todos los sitios. Propició) 
jugadas de peligro que no se cul
minaron, y, en concreto, recorda
mos una muy bella con su com
pañero José Luis.

Ortiz ........... 14 - 14
Javi ............. 12 — 12
Conde ......... 11 1 10
Bernabéu .... 8 — 8
Benito ........ y — f

P. González. 8 1 7
Avúcar........ 6 — 6
Manolín..... 7 9 5
Cecilio ...i......... 4 «—■ 4
D. Rivero ..... 4 — 4
Agujar........

Coeficiente:
3

10.2
— 3

Quique ...... . 5 — 5
Oliva .......... — 5
F rancho .... . 5 .-)
Luna ............ 8 3 5
Pepe .......... . 9 5 4
Zaldúa ....... . 5 3 2
Fiti ............ .. 3 2 í

El mejor, Javi
Una vez más, Javi ha sido el 

mejor del Talavera en su despla
zamiento a tierras pacenses, en 
donde los blanquiazules dejaron ' 
bien sentado que son un equipo 
con posibilidades, y que. a poco 
que la tranquilidad se asiente en 
la plantilla y los negativos empie
cen a desaparecer, son capaces de 
dar a la afición las alegrías por 
tantos estradas.

El mejor: Sánchez GH
El pasado domingo, el Sampru 

no pudo jugar a causa de la nega
tiva de los trencillas castellanos a 
arbitrar cualquier partido que 
juegue el conjunto amateur tala- 
verano. Pero queremos traer a 
nuestra sección de los mejores a 
Francisco Sánchez Gil. Y hoy vie
ne a esta sección por hacerse car
go del equipo en unas horas tan 
najas como las que está viviendo 
el equipo prudencista. Sin lugar a 
dudas, un bello gesto que honra a 
este gran deportista llamado 
Sánchez Gil y que merece ser re
saltado en nqestra sección de los 
mejores.

Punt. Tari. Total
Valentín ..... 19 — 19
Parra ...... . 17 — 17
Briones ....... 17 1 16
Ceju ............ 17 1 16
Miguel Angel 14 — 14
Arturo ........ 15 • 3 12
César .......... 11 1 10
Guti ............ 10 — 10
Tocano....... i — 7
Tante .......... 1 6
Vicente ....... 8 o 6
Juli ............. 10 5 5
Canorea ...... Ó 5
Miranda .....
Ricas ...........

2
1

o o
1

Angel ..........
Torán .........

1
0

1
0

Servilio ....... 0 1 . 1
Coeficiente : 8.7

El mejor, Miguel 
Angel

El pasado domingo dos juga
dores del Santa Bárbara destaca
ron sobre los demás compañeros: 
Valentín y Miguel Angel. Elegi
mos al segumlo como mejor, pues 
hay que hacer justicia. Miguel 
Angel está siendo un jugador 
muy regular y después die la le
sión que tuvo ha vuelto por sus 
fueros: no es un jugador especta
cular. pero trabaja, como lo hizo 
el domingo pasado, incansable
mente. creando juégo al mismo 
tiempo. Si el centro del campo 
del Santa Bárbara tuviera por 
completo hombres comí) Miguel 
Angel no tendríamos que quejar
nos. de vez en cuando, de la abs
tinencia de mareajes de otros 
centrocainpistas de indudable 
clase, pero más relajados en ac-

Ciclismo_________

Para la próxima temporada

Más de medio 
millón 
de pesetas, 
presupuesto 
del Ford 
de Ciclismo

En la tarde del viernes tuvo 
lugar una rueda de piensa del 
equipo de ciclismo Ford Reyes 
para informar a los medios de 
comunicación de l;i actuación 
de los miembros del equipo 
- que en el presente año estuvo 
compuesto por siete corredo
res - en las distintas carreras 
que disputaron y para explicar 
las expectativas y los proyectos 
para el próximo año.

Los corredores que. defien
den los colores del equipo ci
clista son alevines y promesas; 
los primeros son: .luán Carlos 
Machín Jiménez, Miguel Angel 
Casado Díaz y Joaquín León 
López, mientras que los prome
sas son Pablo Machín Jiménez 
- con un gran porvenir, si no se 
tuerce, ya que de 26 carreras 
disputadas ganó 18, quedando 
segundo en tres ocasiones—, 
Mario Villalta Guadamillas y 
Juan Carlos Suárez Piñeiro.

Las perspectivas para el pró
ximo año es aumentar el núme
ro de corredores hasta doce; 
asimismo, aparte de correr en 
las categorías de promesas y 
alevines, correrían en infanti
les. El presupuesto del equipo 
este año ha supuesto unas 
380.000 pesetas, mientras que 
para el año que' viene se piensa 
superar la cifra de medio mi
llón.

Decir, para finalizar, que el 
equipo entrena tres veces por 
semana, ya que para el próximo 
año piensan competir en todas 
las pruebas que se celebren en 
la provincia y en algunas im
portantes fuera de la provincia 
como el Trofeo de la Hispani
dad. el gran premio de San Se
bastián de los Reyes, etc. Y que 
en un corto plazo de tiempo 
piensan competir en la catego
ría de cadetes y después en ju
veniles, con las nuevas incorpo
raciones que se piensan reali
zar.

Mientras que el equipo vive 
horas muy bajas 

Los árbitros siguen 
negándose a pitar 
al Sampru

El próximo domingo el C. D. 
San Prudencio debería disputar su 
encuentro ligueró en Arenas, con
cretamente en el campo .Adolfo 
Syárez, frente al Orcasitas, pero 
decimos debería ¡jorque nada de 
esto ocurrirá. Y decimos que el en
cuentro no se llevará a efecto por
que los colegiados castellanos con
tinúan en sus trece de no pitar al 
conjunto blanquiazul. A primeras 
horas de ayer el secretario del club, 
Francisco Gonzálvez, expresaba a 
nuestro diario la confirmación de 
la negativa de los árbitros castella
nos a ser jueces en los encuentros 
que dispute el San Prudencio como 
represalia de los sucesos acaecidos 
tras el arbitraje del señor Diez Ba- 
quedano.

«Esperamos que al menos —nos 
decía el señor Gonzálvez— la pró- 

, xima confrontación ¡iguera en 
Fuensalida los colegiados quieran 
ya arbitrarnos, porque de lo con
trario tendremos que ir a buscar 
árbitros de la Federación extreme
ña, con el gasto que esto supone 
para el club.»

Sin lugar a dudas el club está 
pasando por unos momentos difíci
les. Momentos ocasionados por un 
grupo de exaltados a los que provo- ■ 
có el arbitraje del señor Diez Ba- 
quedano. La situación por la que 
atraviesa el equipo prudencista se 
ha hecho eco hasta en los jugado
res. L.os sancionados no acuden a 
los entrenamientos y los demás los 
realizan sin ninguna convicción ni 
esperanza. Una pésima situación 
para este conjunto filial.'

JIMENEZ
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Quince venados y tres jabalíes, la segunda montería 
social de Quintos de Mora

LIGA SENIOR
Grupo A

Madridejos-La Tercia, 12 horas, 
Madridejos.

Villacañas-Ocaña, 12 horas, Vi
llacañas.

Mora-V. de Alcardete, 12 horas, 
Mora.
Grupo B

Navarro-Alijares. 13 horas, pa
bellón cubierto (sallado).

Sonseca-Torrijos, 12 horas, Son
seca.

Discoteca España-Kikers. 12 ho
ras, Fuensalida.
LIGA DE JUVENILES

CEI-La Tercia. 20 horas. Uni
versidad Laboral (jueves).

Moprica-Voting Shop. aplazado.
Polígono-Confecciones Navarro, 

aplazado.
Las Ligas provinciales entran en 

su tercera jornada, y de nuevo en 
este caso la Liga juvenil se verá 
alterada por la falta de árbitros pa
ra los encuentros.

En la Liga sénior, grupo A, el 
ftronóstico parece estar del lado de 
os visitantes, ya que tanto La Ter

cia, que ha vencido en los dos en
cuentros anteriores, como la S. I). 
Ocaña, que venció el domingo, o el 
V. de Alcardete, que vencía a uno 
de los favoritos, el Quintanareño, 
antes de suspenderse el primer en
cuentro que celebró, se presentan 
como equipos superiores a los pro
pietarios, que aún no han vencido 
en ninguno de los encuentros en 
que han intervenido.

Grupo B: También los visitantes 
parecen superiores, pero aquí las 
fuerzas parecen más igualadas. El 
encuentro más interesante es el 
que disfrutarán el sábado, a las 
trece horas, el Confecciones Nava
rro y el Alijares, los dos equipos 
que a priori parecen los más fuer
tes del grupo. De este encuentro 
puede salir el campeón del grupo. 
Los otros dos pueden dar cualquier 
resultado, aunque los forasteros se 
presenten como ligeros favoritos.

En la Liga juvenil no se celebra
rán encuentros este fin de semana, 
ya que, por falta de árbitros, sola
mente se celebrará uno y sa desa
rrollará el jueves, a las ocho, en la 
Universidad Laboral, como viene 
siendo tradicional enjos encuen
tros en que intervieneTd equipo de 
esa entidad educativa.

El Campeonato Provincial de Galgos se celebrará entre los días 3 al 12 de diciembre
No fueron altamente positivos 

los resultados de la segunda mon
tería social de Quintos de Mora. Se 
cobraron quince venados y tres 
guarros, aunque en honor de la 
verdad podemos asegurar que los 
logros podrían haber sido más ren
tables si las escopetas hubieran es
tado acertadas en el disparo. Vol
vieron a participar una buena can
tidad de novatos, que, como es na
tural, desconocían de qué iba el 
tema y dejaban los tiros traseros al 
paso de la res por el puesto, al no 
realizar serenamente el encare. 
Cincuenta fueron las escopetas 
participantes y diez las rehalas de 
acoso. Entre estas últimas merece 
especial atención la recova de co
llar verde-amarillo, propiedad de 
Trino Fontcuberta. La rehala for
mada por podencos puros y cruce 
de mastín con podenco al 50 por 
100, estuvo en postura toda la jor
nada, batiendo el monte sin cesar y 
sacando con asiduidad a las reses 
de los encames.

Los toledanos Antonio de los 
Reyes y Angel Aragonés Gallego no 
lograron trofeo, pero sí estuvo 
oportuno el vecino de la capital Jo
sé Benito Vidales, que conquistó 
un doce puntas de muy bonitas he
churas, que resultó lo más impor
tante cobrado de la jornada. Beni
to Vidales se hizo con la res con un 
preciso tiro en el codillo a más de 
ochenta -metros de distancia y 
cuando el venado abandonaba el 
cortadero para adentrarse en el 
monte. La conquista tuvo lugar en 
el puesto siete de la traviesa de Los 
Rondines. Digamos que la monte
ría social se dio en esa segunda 
ocasión en una de las manchas de 
la Umbría del Azafranal, y que al
gunos aficionados que se procla
maban monteros tuvieron actua
ciones desastrosas, como esa esco
peta nacional que abatió una res 
junto al puesto hacia la una de la 
tarde, dejando al venado herido 
hasta las tres y media, en que la 
llegada de un forestal terminó a 
cuchillo con la agonía de la pieza. 
Una acción que descalifica a la es
copeta por la falta de sentido cine
gético. Esperemos que José Ma
nuel Sebastián, director del coto, 
tome nota de su nombre para que

Los monteros, ante los trofeos cobrados en la segunda social de Quintos de Mora
no vuelva jamás por el cazadero de 
Quintos de Mora. Es lo menos que 
se merece su incalificable acción, 
que anula una de las máximas más 
a tener en cuenta en la montería: 
finalizar lo más rápidamente con la 
res herida, evitándola sufrimien
tos.

En Totanes, cazando liebres 
saltó un jabalí

Buena sorpresa se llevaron los 
galgueros de la localidad de Tota
nes cuando se encontraban cazan
do en el término del pueblo en aco
so de liebres con perros acollara
dos. Al llegar al paraje denominado 
Arroyo de Pimentón, los galgos le
vantaron un jabalí que se 
encontraba pacíficamente encama
do. El guarro armó un buen estro
picio entre perros y galgueros antes 
de ser abatido por el guarda del 
término, Isabelo Gómez, que 
acompañaba a los aficionados. Una 
vez pasado el susto continuó la ca

cería, que terminó con el afortuna
do balance de quince liebres, des
tacando los perros de Gonzalo Lo
renzo, José Ruiz. y José Pablo Lo
renzo. La galga «Tula» tuvo, como 
siempre, una laudatoria actuación. 
El jabalí cobrado, con cerca de se
tenta kilos, será almorzado por to
dos los cazadores, con la ayuda de 
algunos vecinos de la localidad. 
¡Buen provecho!

Del 3 al 12 de diciembre, el
Campeonato Provincial de
Galgos en Campo

Ya hay fecha para el Campeona
to Provincial de Galgos en Campo 
Abierto, que se celebrará en la fin
ca «Buzarabajo», del término de 
Arcicóllar. Los días 3, 4, 5, 8 y 9 de 
diciembre se correrán desde los de- 
ciseisavos a las semifinales, para 
tener lugar la esperada final el día 
12 del mismo mes. Participarán en 
el certamen provincial un total de 
32 perros, que representarán a 

otros tantos clubs de Toledo. Co
mo jueces han sido designados los 
mombres de Leandro Vallejo, An
tonio Cubillo, Vivencio Vallejo y 
Domingo Díaz. Corre con la orga
nización del mismo la Federación 
Provincial, bajo la supervisión de 
su presidente, Angel Rubio. El 
montante económico del certamen 
se eleva a unas ochocientas mil pe
setas, que costearán en su totali
dad la Federación y los diferentes 
clubs de la provincia, ya que la 
Diputación Provincial parece olvi
dar esta importante prueba depor
tiva, al no conceder subvención al
guna para la misma, a pesar de que 
Toledo es, sin ninguna clase de du
da, la provincia más galguera de 
España, como lo demuestra el he
cho de que sean 32 los perros ins
critos en el campeonato, mientras 
que en Sevilla, Salamanca y Ma
drid, entre otras, no lleguen a 
quince las sociedades galgueras.

J. H. PONOS

—Tenis_____________

Camacho y Reyes, 
finalistas
del Virgen
del Prado

Hoy sábado, a partir de las cua
tro de la tarde, en la pista central 
del polideportivo municipal El 
Prado, se jugará la final del torneo 
entre los dos mejores jugadores de 
la provincia, los talaveranos Cama
cho y Reyes, que con todo mereci
miento y cumpliéndose el pronósti
co establecido entre todos los afi
cionados han llegado a este partido 
final, que ha despertado una gran 
expectación entre los aficionados 
locales. •

El pronóstico es muy incierto 
para dar un favorito para la conse
cución del gran trofeo donado por 
el excelentísimo Ayuntamiento, ya 
que estos dos jugadores se han en
frentado en dos ocasiones, anotán
dose ambos una victoria. Por lo 
tanto, dada la igualdad entre estos 
jugadores y encontrándose los mis
mos en una excelente puesta a 
punto, es muy difícil establecer un 
juicio sobre quién se alzará con la 
victoria en esta tercera confronta
ción. Como suele decirse en estas 
ocasiones, que Dios reparta suerte 
y que venza el mejor.

A continuación de la final indi
vidual se jugará la final de dobles 
entre la pareja Fata-Camacho y la 
pareja vencedora de la semifinal 
Barroso-De la Rubia y Frutos-Re
yes.

Una vez jugadas estas dos fina
les se procederá a la entrega de 
premios y trofeos a los diversos ga
nadores de las pruebas de que 
consta el torneo.

Atletismo____________________________ ,

500 escolares buscarán 
un puesto para la final 
en Villanueva de Alcardete

Mañana se va a celebrar en Villanueva de Alcardete un cross 
escolar puntuable para la fase final escolar, que se celebrará en 
Toledo el 12 de febrero de 1983. La prueba estará organizada por 
el departamento de Educación Física y Deportes del colegió público 
Nuestra Señora de la Piedad. Dicho departamento está orientado, 
entre otras personas, por los entusiastas profesores Santiago Delga
do Rodríguez y Francisco Javier García.

Esta prueba será una de las 
tres que se celebren en La Man
cha de cara, como decimos, a la 
fase final provincial. La segunda 
prueba está previsto celebrarse 
en enero en Quintanar de la Or
den. La última es la que queda 
aún por designar. Referente a la 
prueba del domingo, se espera 
que acudan cerca de 500 atletas 
escolares de los diversos colegios 
y pueblos de la zona. El patroci
nio correrá a cargo de la delega
ción provincial del CDS, así como 
entidades y firmas comerciales 
de la zona. El club alcardeteño 
jugará un papel importante tam
bién; por cierto, la edición del 
presente año se denomina II 
Cross Alcardeteño.

Este año se ha cambiado un 
poco el recorrido, ya que el ante
rior resultaba demasiado duro, 
discurriendo por unas fuertes su
bidas entre el río Cigüela. En es
ta ocasión discurrirá por las cer
canías del complejo polideporti
vo. El horario y recorrido será el 
siguiente:

10 horas, benjamín femenino, 
625 metros, una vuelta al circuito 
A.

10,15 horas, benjamín masculi
no, 1.200 metros, dos vueltas al 
circuito A..

10,40 horas, alevín femenino, 
1.200 metros, dos vueltas al cir
cuito A.

11,05 horas, alevín masculino, 
1.300 metros, una vuelta al cir
cuito B.

11,30 horas, infantil femenino, 
1.300 metros, una vuelta al cir
cuito B.

11,50 horas, infantil masculi
no, 2.000 metros, una vuelta al A 
y otra al B.

12,15 horas, cadete femenino, 
2.000 metros, una vuelta al A y 
otra al B.

12,40 horas, cadete masculino, 
2.600 metros, dos vueltas al cir
cuito B. 13,05 horas, juvenil fe
menino, 2.600 metros, dos vuel
tas al circuito B.

13,20 horas, juvenil masculino, 
3.200 metros, una vuelta al A y 
dos al B.

13,45 horas, absolutos, 4.500 
metros, una vuelta al A y tres al 
B.

14,15 horas, entrega de trofeos 
a los distintos ganadores.

Hasta media hora antes de co
menzar las pruebas se podrán 
realizar inscripciones. Quizás a 
última hora se cambie ligeramen
te la distancia a cubrir por los 
benjamines masculinos, ya que 
en la presentación del certamen 
varios delegados de los colegios- 
presentes creyeron que era una 
distancia inadecuada.

Carlos MARTIN-FUERTES

Balonmano________ ________________________

En tres frentes

Mañana da camienzo 
la Liga provincial
JORNADA PRIMERA
Liga de primera categoría masculina
Grupo A

U. D. Torrijeña-P. M. FAT, a las 12, en Torrijos.
Cercos de Esquivias-Trap. Cepeda, a las 12, en Esquivias.
Colg. Infantes-A. del Alcázar, a las 12,30, en Colg. Infantes (Toledo).

Grupo B
Seguros Soliss-C. D. Asland, a las 9, en P. cubierto (Toledo).
D. Maratón-S. D. Ocaña, a la 1.30 horas, en P. cubierto (Toledo). 
Villacañas-Yuncos, en Villacañas.

Liga juvenil masculina
U. D. Torrijeña-P. M. Fat, a las 10.30, en Torrijos.
Cercos de Esquivias-INEl, a las 4,30, en Esquivias (sábado).
Infantes-A. del Alcázar, a las 10, en Colg. Infantes (Toledo).

Liga Juvenil Femenina
Joma Evangelista-Balonmano Pedruna, a las 4,30, en Sonseca (sába

do).
Yunclillos-INEI, a las 12, en Recas (sábado).
Colg. Infantes-A. del Alcázar, a las 12,15, en Colg. Infantes (domingo).
Comienza la Liga provincial de balonmano y lo hace en las categorías 

absoluta masculina y juvenil masculina y femenina. En la Liga absoluta 
masculina, grupo A, los locales parecen más fuertes, salvo en el Colegio 
Infantes-Angel del Alcázar, donde los visitantes deben de vencer, dados 
su potencial balonmanístico. En el grupo B, más flojo que el A, el factor 
campo debe ser factor predominante, dada la igualdad de los enfrenta
mientos. Unos equipos por su poco potencial el año pasado y otros por 
ser nuevos, el único encuentro claro será el Deportes Marathón-Sociedad 
Deportiva Ocaña, favorable a los toledanos.

En la Liga de juveniles masculinos, salvo en el encuentro Unión Depor
tiva Torrijeña-FAT, se pueden dar victorias visitantes, dado que el INEI 
y el Angel del Alcázar fueron dos equipos muy destacados en la tempora
da pasada. El INEI fue campeón de Copa, mientras que el Angel del 
Alcázar no venció en la Liga por la sanción federativa impuesta por 
alineación indebida.

En la Liga Juvenil Femenina, única en la que intervienen las represen
tantes de este sexo dentro de los deportes colectivos, presenta un intere
sante Joma Evangelista-Pedruna, ya que son equipos de parecido poten
cial. Los otros dos encuentros parecen presentar color visitante, sobre 
todo el Infantes-Angel del Alcázar, dada su condición de campeón del año 
pasado el equipo último.

En lesumen: ya está en pleno auge el mundillo balonmanístico.



En la elección de los ocho compromisarios, sin sorpresas

UCD de Toledo ya no piensa en ganar 
las municipales, se preparará para 1986

Ya se conocen los nombres de 
los ocho compromisarios, nueve 
si se cuenta a Arias Salgado, que 
asistirán al congreso extraordi
nario del Partido. Entre los ele
gidos no hay, prácticamente, 
ninguna sorpresa. Todos son mi
litantes conocidos, antiguos car
gos políticos en su mayoría, con 
la incorporación de dos alcal
des, los te Consuegra y Santa 
Olalla, quiza para dar la impre
sión de que las agrupaciones lo
cales pueden hablar de una vez 
en esta crisis interna generada 
desde las alturas. Destacar un 
importante mandato a los com
promisarios: UCD de Toledo es
tá en la línea Landelino, a favor 
de la recreación del partido y de 
ser necesario —«para vender 
mejor el producto», como nos 
decía un destacado militante 
centrista— cambiar las siglas.

El comité ejecutivo comenzó a 
primeras horas de la tarde del \ ier- 
nes, como informábamos ayer. To
mó la palabra el presidente de 
UCD de Toledo, Rafael Arias Sal
gado, que en una exposición clara, 
como es normal en él, explicó la 
situación del partido y las tres po
sibles vías en el congreso extraor
dinario previsto para la primera 
decena de diciembre: disolución de 
UCD, continuar tal cual, aunque 
siendo flexibles a la hora de pactar, 
según los vientos más favorables y, 
tercera, con un equipo homogéneo 
y aprovechando los cuadros loca
les, provinciales y lo que queda de 
los nacionales, ideologizar el parti
do potenciando un cambio de ima
gen. El señor Arias Salgado insinuó 
que, su opinión personal, pasaba 
Í>or aquí como parece imperar en 
as altas esferas de UCD, al menos 

en la cabeza dirigente: Landelino 
Lavilla. Otros, según nos decía 
ayer sábado Gregorio Peláez, son 
más partidarios de la segunda vía, 
pactar bien y no mirar con quién, 
como es el caso de Martín Villa. Y 
casi ninguno, de la disolución. Por 
tanto, el señor Peláez no expuso su 
impresión de optar por la tercera 
postura, porque sencillamente lo 
hizo el propio presidente, Arias 
Salgado, confirmando así la infor
mación ofrecida por YA de Toledo 
días pasados. La mayoría de las 
intervenciones de los miembros del 
comité ejecutivo y luego del conse
jo político apoyaron esta tercera 
salida, que podría suponer a medio 
plazo la desaparición de las siglas 
de UCD. Esta actitud se adoptaría

--------------- Diputación Provincial______________________________________

El plan de instalaciones culturales, 
punto más polémico en el pleno de ayer

En la mañana de ayer tuvo lugar el pleno de la 
Diputación Provincial, en cuya sesión se trataron 16 
puntos, todos los cuales quedaron aprobados sin que 
se produjeran grandes discusiones. Tan sólo un punto 
fue discutido por interpelaciones de diversos miem
bros de la Diputación.

El pleno comenzó con la aprobación del borrador 
del acta de la sesión anterior, celebrada el día 30 del 
mes pasado. Seguidamente, Apolonio Recuero, del 
PCE, intervino para que se leyeran dos actas sobre las 
solicitudes de Mora de Toledo y Ventas con Peña 
Aguilera de unas subvenciones solicitadas para obras 
de carácter urgente que había concedido la Diputa
ción. Se aprobaron los puntos quinto y sexto, que 
trataban la cesión gratuita del edificio de la plaza de 
Padilla y el arrendamiento de los pisos de la plaza 
Montalbanes al Consejo Superior de Protección de 
Menores. Se acordó que la renta fuera de 1.000 pesetas 
como operación simbólica de arrendamiento más los 
gastos de comunidad. La cesión que se aprobó tiene 
por objeto la construcción de un hogar-residencia in
fantil y juvenil. Asimismo se aprobó el proyecto de 
construcción de la residencial Hogar Juvenil, cuya 
(autorización parte de la propia Corporación, sin que 
£*Í8ta ningún gasto por parte de ésta, sino por parte 

■ i*®! 9Pl!lWLJSuPer*<* Protección de Menores. En 
jpñncmió MfaCiñerá a los'niños de la provincia, y en 
caso de que quedaran vacantes, entonces se admitirían 
mnea de otras provincias.

A propuesta de Nazaño Prado (PCE) se alteró el 
punto 13, pasando ai 14 en primer lugar, que trátate 

¡ la aprobación definitiva del plan de instalaciones cul

De izquierda a derecha, Arias Salgado, Gregorio Peláez, Leopol
do Sepúlveda y Gonzalo Payo

si los buenos entendidos en imagen 
(y en UCD no parecen sobrar se
gún los últimos resultados) creen 
que dichas siglas son inviables e 
invendibles. Entonces, aprove
chando el intento de homologación 
con el Partido Popular Europeo se 
generaría el nuevo partido «recrea
do», quizás optando por alguna de
nominación que haga referencia a 
lo popular.

No a las municipales
Otra impresión que se obtuvo de 

la reunión del comité ejecutivo y 
del posterior consejo político es la 
siguiente: el partido «recreado» no 
tiene como meta las próximas mu
nicipales, sino las elecciones de 
1986; precisamente para tal año 
desean tener un partido formado 
capaz de constituirse en la alterna
tiva al PSOE. Gregorio Peláez y 
Marcelino Casas, líderes antitéti
cos, coincidían ayer en esta opinión 
cuando hablaban para YA de Tole
do. El señor Casas, que el domingo 
pasado hacía unas declaraciones en 
estas páginas que han coleado a lo 
largo de toda la semana, se mostra
ba moderadamente satisfecho por 
el desarrollo de ambas reuniones, 
destacando que había percibido 
una actitud más espontánea en el 
desarrollo de las mismas, «aunque 
todavía queda mucha gente que es
tá a la expectativa, un poco a ver
las venir».

En el consejo político hubo un 
amplio turno de intervenciones con 
exposiciones de una parte de los 57 
asistentes. Después de diferentes 
exposiciones, muy en la línea ex
presada más arriba, insistiendo en 
que hay que hacer un cambio para 
no desaparecer, se pasó a la elec

ción de los ocho compromisarios. 
Al final se optó a que cada cual 
votara a quien quisiera, recogiendo 
doce nombres, ocho titulares y cua
tro suplentes. Estos fueron los más 
votados: Gregorio Peláez, Jesús 
García Cobacho, María Jesús To
rres, Gonzalo Payo, Marcelino Ca
sas, Francisco Baz, Francisco de la 
Poza, Antonio López Portillo (al
calde de Consuegra), Enrique Gál
vez (alcalde de Santa Olalla) y 
Lamberto García Pineda. Estos 
cuatro últimos consiguieron los 
mismos votos, por lo que entre 
ellos deberán designar a dos; los 
otros dos restantes, junto con Ven
tura Leblic y José María Tapia, 
serán los cuatro reservas. Es de 
destacar, eso sí, la notable ausencia 
entre los elegidos de los hombres 
de Talavera de la Reina y también 
la del alcalde de Toledo, Juan Ig
nacio de Mesa, qué no estuvo pre
sente en el consejo político por 
causas no explicadas. Arias Salga
do no entró en las votaciones por 
ser electo debido a su cargo de pre
sidente provincial.

Se abre ahora un compás de es
pera para las próximas semanas, a 
ver lo que decide el congreso ex
traordinario y los órganos que allí 
serán elegidos. Está clara una cosa: 
UCD ya se ha olvidado del ilusorio 
sueño de ganar las municipales 
«porque en los pueblos lo impor
tante son los hombres, y los nues
tros son los mejores», como decían 
machaconamente algunos prebos
tes centristas. El partido, renovado 
o no, se marca una meta más lejana 
para no caer extenuado ante el 
previsible fracaso de las municipa
les. Podría, incluso, optarse por no 
concurrir a estos comicios para no 
repetir el último ridículo. Esto se 
decidirá pronto.

turales del año en curso, y se llegó a la aprobación del 
programa de instalaciones culturales para el ejercicio 
de 1983, después que el mismo NazarioiPrado pregun
tó por qué se habían recortado los presupuestos del 
año anterior, a lo que contestó el portavoz del gtupo 
centrista, Marcelino Casas, indicando que los recortes 
se debían a problemas presupuestarios y que el propio 
Ministerio de Administración Territorial los había re
cortado aún más. Intervino de Nuevo Nazario Prado, 
que formuló una precisión sobre por qué no aborda
ban los pueblos mismos su problemática cultural y no 
como sucedía, que se les daban los criterios de ante
mano. Además pidió la relacióh de pueblos que habían 
solicitado la, petición de una casa de la cultura y si 
todos los pueblos conocían el tema, contestando él 
presidente de la Comisión de Educación y Cultura que 
sí lo sabían todos los pueblos y que se habían elegido 
dos pueblos por cada zona, aunque apuntó que los que 
no se han incluido se irían haciendo. La aportación, 
que ascendía a 64 millones y medio, se realizaría por 
terceras partes entre el Estado, la Diputación Provin
cial y el Ayuntamiento promotor. El presidente de la 
Comisión, señor Poza, explicó que el programa era el 
mismo que el del año anterior, es decir, unos treinta 
millones por cada parte, aunque luego se producían 
recortes en lo presupuestado. Finalizó indicando ¿que 
habían presentado la propuesta unos diez pueblos más 
y que se trataría de solucionar lo más pronto posible. 
La propuesta fue votada con 13 votos a favor —los de 
UCD y AP— y cinco abstenciones —PSOE y PCE—, 
quedando aprobada.

Se trata de Pilar Ibáñez, esposa de Femando Ledesma

La mujer del toledano ministrable 
es militante antigua del PSOE

Parece confirmarse plenamente el nombramiento de Fernando 
Ledesma como ministro de Justicia. En la mañana de ayer mantu
vimos una breve conversación con él, sin que nos aclarara si va a 
ser ministro, aunque en absoluto lo desmintió. No obstante, decli
nó hacer declaraciones «hasta que el nombramiento no se haga 
efectivo o al menos se acerque más la fecha de toma de posesión», 
nos decía el señor Ledesma. Su mujer. Pilar Ibáñez, hija del doctor 
Dimas Ibáñez, también disculpé) hacer manifestaciones a este 
diario por las razones expuestas por su marido. No obstante, YA 
de Toledo ha podido saber que Pilar, profesora de EGB en activo, 
es militante del PSOE desde hace bastantes años. En la actuali
dad está inscrita en la agrupación local de Majadahonda.

Pero en los próximos días puede confirmarse la adjudicación de 
un importante puesto para otro toledano. Se trata de Francisco 
Ramos Fernández Torrecilla, diputado del PSOE por Toledo. 
Ayer por la mañana se encontraba en su domicilio madrileño, y 
pese a nuestra insistencia no quiso soltar prenda sobre el cargo 
que se le puede encomendar. Al final nos dijo que, lógicamente, 
había posibilidades de que tuviera tareas en la reorganización de 
la Administración pública, tema del que es un profundo conoce
dor. al estar dedicado durante los últimos años de un modo muy 
intenso.

Al espetarle que según nuestras informaciones los ministros 
tienen ya en su cartera los que van a ser sus estrechos colaborado
res a nivel de subsecretarios, no nos lo negó, pero al final nos dijo 
algo significativo: «Los temas en los que yo estoy especializado 
están dentro del antiguo Ministerio de la Presidencia, y las funcio
nes de éste dependen en gran medida de la decisión que adopte 
Alfonso Guerríi de ser o no vicepresidente del Gobierno.» Es decir, 
si Guerra forma parte del ejecutivo, habrá que dividir los cometi
dos del Ministerio de la Presidencia —que podría pasar a llamarse 
de Administraciones Públicas— y de la vicepresidencia. Y el 
nombramiento de Ramos depende de esto.

Petición del Ministerio Fiscal

Seis años de presidio por 
coger unas bobinas de papel 
que creían abandonadas

El Ministerio Fiscal solicitó durante un juicio celebrado ayer en la 
Audiencia Provincial de Toledo la pena de un año de presidio menor y 
300.000 pesetas de indemnización para Heliodoro Garro Tiemblo como 
presunto autor de un delito de apropiación indebida. Asimismo durante 
una segunda vista el Ministerio Público pidió seis años y un día de 
presidio mayor para Vicente Arriero Sánchez, Isidoro Sánchez Colado 
y Esteban Robledo Gómez como presuntos autores de un delito de 
hurto.

Los hechos del primero de estos 
juicios se produjeron según se 
apuntó durante la vista oral el día 
5 de marzo de 1981 cuando el pro
cesado vendió a Fernando Muñoz 
Sánchez un camión marca Avia por 
300.000 pesetas, manifestando que 
era de su propiedad cuando en rea
lidad lo tenía en reserva al no ha
berlo pagado. Cuando el compra
dor intentó cambiar los papeles del 
vehículo y ponerlos a su nombre 
— siempre según lo señalado en la 
vista— se encontró con la sorpresa 
de que no lo podía hacer, pues el 
mencionado camión no había sido 
pagado originariamente.

Tales hechos con la circunstan
cia agravante de que Fernando 
Muñoz es un hombre de unas muy 
escasas posibilidades económicas y 
para adquirir el camión hubo de 
pedir un préstamo que aún está 
pagando. Según manifestó durante 
el juicio el propio perjudicado la 
compra la realizó con la idea de 
mejorar su condición económica 
dedicándose a realizar portes y 
hasta la fecha no ha podido utilizar 
el camión por no tener los papeles 
en regla.

El procesado por su parte señaló 
que a su juicio si él tenía o no una 
deuda en el pago del camión no 
tenía nada que ver para realizar su 
venta matizando asimismo que si 
tenía la mencionada deuda era 
porque su esposa había estado en
ferma y había necesitado mucho 
dinero.

Al ser elevadas las conclusiones 
a definitivas, el Ministerio Fiscal 
que calificó los hechos como cons
titutivos de un delito de apropia
ción indebida, solicitó para el pro
cesado la pena de un año de presi
dio menor y una indemnización de 
300.000 pesetas para el perjudica-

La acusación particular por su 
parte, aumentó la cifra de indemni

zación en cien mil pesetas, seña
lando para argumentar su petición 
que su patrocinado debido al prés
tamo había tenido que estar pa
gando una serie de intereses.

La defensa basó su intervención 
en el desconocimiento de su cliente 
de que dichos hechos eran consti
tutivos de delito y solicitó la libre 
absolución de su patrocinado.

Apropiación de papel

En el segundo de los juicios los 
hechos se producían el 4 de marzo 
de 1981 cuando Vicente Arriero 
Sánchez, Isidoro Sánchez Colado y 
Esteban Robledo Gómez, se apro
piaron de unas bobinas de papel 
que a su juicio estaban abandona
das en una carretera por valor cer
cano al millón y medio de pesetas. 
Según la declaración de los tres 
procesados, todos de profesión in
dustriales, tras pasar dos veces por 
el lugar donde estaban las bobinas 
y observar que las mismas se en
contraban «tiradas» pensaron que 
habían sido abandonadas y tras al
quilar un camión decidieron alma
cenarlas en una nave propiedad de 
uno de los procesados.

Una vez hecho el primer trasla
do —siempre según la declaración 
de los acusados— pensaron que 
podría tratarse de un material va
lioso dada la calidad del papel, por 
lo que dieron parte de lo que esta
ban haciendo a la Guardia CiviL

Por su parte, el Ministerio Pú
blico en su exposición de los he
chos señaló que los procesados no 
dieron parte a la Guardia Civil 
hasta que comprobaron que se es
taba investigando el asunto y tras 
calificar los hechos como constitu
tivos de un delito de hurto solicito 
para cada uno de ellos la pena de 
seis años y un día de presidio ma
yor.
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Se descarta que los asesinos de Jesús Porras 
dieran muerte a un amigo suyo
Otro joven de la Osa de la Vega, que frecuentaba Quintanar, fue encontrado 

muerto en extrañas circunstancias
En la semana que hoy acaba hay que anotar con caracteres destaca

dos el macabro episodio de Quintanar de la Orden, con la detención el 
pasado lunes de los dos presuntos asesinos de Jesús Porras Moral, joven 
de Tresjuncos (Cuenca), cuyo cuerpo sin vida fue encontrado días atrás 
en las inmediaciones de Tembleque. Pero si traemos hoy al recordato
rio este sangriento suceso —los presuntos asesinos no se conformaron 
con matar a la víctima, sino que además lo abrieron prácticamente en 
canal— es porque en los últimos días se ha rumoreado en diversas 
poblaciones de la provincia de Toledo sobre un segundo asesinato 
efectuado por los presuntos culpables de la muerte de Jesús Porras.

Lo cierto y verdad es que el pa
sado lunes 8 de noviembre fue en
contrado sin vida el cuerpo de Lo
renzo Ugarte, joven vecino de Osa 
de la Vega (Cuenca), que al pare
cer estaba relacionado con el infor
tunado Jesús. En principio se 
pensó que la muerte de Lorenzo se 
debía a un accidente de tráfico, y 
por tales causas se certificó su fa
llecimiento, ya que apareció debajo 
de su coche, que se había salido de 
la carretera. Pero, sin embargo, al 
descubrirse justo una semana des
pués el cadáver de Jesús Porras 
comenzaron a producirse una serie 
de sospechas, ya que* el sábado 6 de 
noviembre ambos fueron vistos en 
Quintanar de la Orden juntos, don

Los toledanos, a la hora 
de tener coche, los prefieren 
de segunda mano

En Toledo transferencias de coches usados son superiores a las 
compras de cohes nuevos

La compra de un vehículo de segunda mano es Ja modalidad preferi
da de los toledanos a la hora de disponer de un automóvil. Nada menos 
que 7.268 vehículos de segunda mano fueron adquiridos durante 1981 
por los habitantes de nuestra provincia. Esta cifra choca abiertamente 
contra las 5.681 matriculaciones habidas en el mismo año, lo que 
equivale a decir vehículos de primera adquisición. La crisis económica 
y la disponibilidad de dos vehículos o más en muchos hogares hace que 
las transferencias de vehículos sean superiores a las compras de prime
ra mano.

Hace unos días nos ocupábamos 
en estas mismas páginas de hacer 
un análisis de las cifras de vehícu
los adquiridos por los toledanos 
durante los últimos años. En aque
lla ocasión nos ceñimos únicamen
te a los vehículos (pie eran compra
dos directamente de la fábrica. 
Hoy para complementar dicha in
formación (ver nuestro número del 
pasado día 17) nos vamos a ocupar 
de realizar el análisis de los vehícu
los de segunda mano que durante 
los últimos nuevos años se han ad
quirido en Toledo.

. Frente a lo que ocurría en el ca
so anterior, las ventas de turismos 
de segunda mano empezó a decaer 
en 1980. El año anterior se habían 
transferido un total de 7.825, la co
ta más alta de la historia. A partir 
de ahí las cifras comenzaron a des
cender hasta llegar a las 5.427 del 
año pasado. Esta cifra iius sitúa al 
nivel de 1977, cuando se transí ¡rie
ron un total de 5.519.

En el resto de los tipos de vehí
culos las cifras siguen una tónica 
parecida a las de los turismos. En 
1981 se transfirieron un total de 
1.501 camiones, frente a los 1.682- 
de 1979. En los autobuses, las ci
fras del año pasado nos sitúan en 
los 20, habiéndose transferido en 
1980, 20, y en 1975, 26. En este 
apartado las cifras llevan un senti
do cíclico y así cada tres o cuatro 
años las cifras aumentan, para con
tinuar durante un período similar 
bajando. Lo mismo ocurre con los 
tractores, de los que el año pasado 
se transfirieron un total de seis, 
por el contrario en 1979 esta cifra 
fue de 29. Al igual que ocurría con 
estos dos últimos tipos de vehícu
los en las cifras de matriculaciones, 
las razones de seguir estos banda

de, al parecer, ganaron dos bingos. 
Al prever que Lorenzo Ugarte hu
biera podido ser asesinado como lo 
fuera Jesús Porras, aunque una se
mana después, se desenterró a 
aquél, procediendo a realizarle una 
autopsia más en profundidad en 
previsión de que Lorenzo pudiera 
haber muerto por estrangulamien- 
to. Aunque no tenemos certeza de 
la segunda autopsia, parece ser que 
se ha descartado esta posible causa 
como provocadora de la muerte. 
Infundió sospechas el hecho de que 
Lorenzo se había salido de la carre
tera entre Quintanar de la Orden y 
Los Hinojosos en un tramo muy 
recto. No obstante, también cabía 

zos cíclicos se deben a que son he
rramientas de trabajo y cada cierto 
tiempo hay que renovarlos.

En nuestra anterior información 
habíamos calificado a 1979 como 
«el año de la moto». Nada menos 
que 276 se habían matriculado en 
aquel año. Ese mismo año las ven
tas de segunda mano alcanzaron la 
cota de 350, siendo superadas al 
año siguiente con 410. Sin embar
go, el mercado motociclista de se
gunda mano ha venido experimen
tando un descenso paulatino. En 
1973 estos tipos de vehículos fue
ron cambiados de mano en 590 
ocasiones, para llegar durante el 
año pasado solamente a los 314. 
Sin embargo, la cifra más baja del 
período que estamos analizando se 
centró en 1980, con 285 motocicle
tas transferidas.

Haciendo un pequeño resumen 
de los datos que hemos manejado 
hasta ahora, podemos indicar que 
durante el año pasado los toleda
nos adquirimos un total de 13.949 
vehículos, cifra resultante de su
mar las 5.681 matriculaciones nue
vas habidas durante ese año y los 
7.268 vehículos transferidos.

Finalmente, deberíamos realizar 
unas pequeñas consideraciones so
bre este fenómeno, que sitúa las 
ventas de vehículos de segunda 
mano por encima de los de prime
ra. En primer lugar se encuentra la 
razón económica de que un vehícu
lo de segunda mano siempre es 
más barato que. uno nuevo. Mu
chas personas prefieren invertir la 
mitad de dinero en un coche de 
estas características antes, que 
comprarse uno nuevo. Por otró'la- 
do también figura el hecho de que 
cada vez son más los hogares cjue 
disponen de más dé un vehículo. 

la posibilidad de que Lorenzo, afi
cionado, al parecer, a costumbres 
disolutas, no condujera en perfecto 
estado, o simplemente se echara 
fuera de la carretera para no cho
car con otro vehículo que venía de 
frente, que de ser así, no dio parte 
de lo sucedido.

El tío de Lorenzo Ugarte, juez 
de Osa de la Vega, se mostró reacio 
a hacer declaraciones insistiendo 
en que él no sabía nada del asunto, 
si bien, pensaba que la muerte de 
Lorenzo se debía a accidente de 
tráfico. «Sé que se ha relacionado 
la muerte de Lorenzo con la de 
Jesús Porras, pero yo creo que no 
tienen nada que ver; mi sobrino, 
que* podía tener otros defectos, 
desde luego no creo que estuviera 
relacionado con el mundo de la 
droga.» Como se recordará, Jesús 
Porras fue asesinado presunta
mente por Julio Arribas, natural 
de Quintanar, por tener pendiente 
un asunto de cinco millones de pe
setas con los que tiempo atrás pen
saron comprar heroína en Tailan
dia.

Socavón peligroso 
en la plaza 
del Conde 
producido por el agua

Los bomberos cercaron 
su perímetro para evi
tar más hundimientos

Los bomberos de la capital tu
vieron que hacer una salida rápida 
a primeras horas de la tarde de 
aver al recibir aviso de la apertura 
de un socavón en la plaza del ('on
de. Inmediatamente procedieron a 
rodearlo de unas vallas para evitar 
que los automóviles (pie por allí 
circulaban iludieran ahondar más 
aquella zona de la calzada con el 
peligro de un hundimiento que po
dría haber provocado heridos. Al 
parecer, el socavón se- produjo por 
una fuga interior de agua y segura
mente también influyeron algo las 
lluvias caídas durante la mañana 
de a ver en la ciudad.

El cuerpo municipal hubo de 
realizar un segundo servicio rela
cionado también con el agua, aun
que de cariz diferente. La pala ex
cavadora que opera en la explana
da del pabellón deportivo arrancó 
una de las tuberías de suministro 
de agua, por lo que fueron avisados 
los bomberos para proceder al cie
rre de la llave de paso. Por lo de
más, el día transcurrió tranquilo en 
la ciudad.

Antonio Fuentes Pérez, presidente 
de la Audiencia Provincial, en su despedida:

«La creación del Juzgado 
número dos en Toledo, 
tema urgente y básico»

Antonio Fuentes Pérez, presidente de la Audiencia Provincial de 
1 oledo, se va con destino a Murcia, después de dieciocho años de 
trabajo ininterrumpido en la capital. Y a modo de despedida, YA de 
Toledo ha querido mantener una última charla, en la que este hombre 
serio y profundamente correcto, como siempre, nos ha abierto su 
corazón, un corazón lleno de tristeza y de esperanza a la vez en el que 
han tenido cabida durante tantos y tan largos años múltiples expe
riencias, que le han configurado sobre todo como un humanista que 
piensa que en Derecho, como en casi todo en la vida, es muy importan
te ir a los matices y estudiarlos a fondo.

Nuestro hombre nació en la localidad murciana de La Unión en 
1918, estudiando Derecho en la capital de la provincia que le vio 
nacer. Desde que terminara su carrera, que desde siempre ha tenido 
una importancia fundamental en su vida, ha pasado por múltiples 
destinos, siendo los últimos la Audiencia Territorial de Albacete, en 
la que fue presidente de la provincial, y la de Toledo, donde llegó en 
1974 a petición del entonces ministro de Justicia. Don Antonio, como 
se le conoce popularmente, es un hombre serio, con dos enormes 
cualidades básicas en su profesión: una extraordinaria flexibilidad, 
pero nunca exenta de energía, lo cual, entre otras, le han hecho ser por 
méritos propios un hombre tremendamente admirado y un fiel repre
sentante de lo que se podría definir como persona justa y equilibrada. 
Obviando estos aspectos, en los que nuestro interlocutor hábil y 
modestamente se niega a entrar, nos comenta como cuestión casi 
obligada en respuesta a nuestras preguntas, que su traslado a Murcia, 
donde va de magistrado, se debe a motivos puramente familiares, 
aunque, eso si, reconoce que volver a los orígenes es siempre agrada
ble. "Personalmente me llevo un recuerdo muy querido de Toledo, 
tanto en el orden humano como en el profesional. En el primero, 
porque esta ciudad conmigo ha sido tremendamente acogedora, en la 
que dejo unos excelentes amigos, y eñ el segundo, porque dentro de 
la conflictividad de la actual fermentación social, esta provincia es 
relativamente tranquila, sin olvidar, por supuesto, la gran colabora
ción que he tenido de los profesionales del Derecho, que agradezco 
profundamente.»

Al ser preguntado por los cambios que necesita de forma más 
urgente nuestra Audiencia, señala que «en el orden material una 
reforma importante de todas las instalaciones, que esperamos se re
suelva pronto con una importante concesión prácticamente ultimada 
de 20 millones de pesetas, y en el aspecto profesional, también aquí 
existe un problema común a toda España que provoca el incremento 
de asuntos de toda índole y que se siente más particularmente en los 
Juzgados de Instrucción de Talavera y Toledo. En Talavera ya ha sido 
creado el Juzgado número 2, y aquí espero que se cree en fechas 
próximas».
. Su mayor deseo, recogiéndolo textualmente, es «un mejoramiento 
de todo el orden judicial que cristalíce en la más eficiente justicia, aun 
con el convencimiento de que esto ha de pasar por un incremento de 
los medios materiales y humanos de la que tan necesitada está la 
Administración de Justicia para el óptimo cumplimiento de sus fines».

Y por lo que a sus aficiones se refiere, además del juego del ajedrez, 
que ejercita en sus ratos de ocio jugando con una máquina a la que 
su pequeña nieta llama «el nene que se oye, pero no se ve», don 
Antonio dice que su gran afición en el orden de las ramas del Derecho 
es la filosofía del mismo, porque «sitúa a la ciencia jurídica en el orden 
más elevado del terreno de los principios. A caso por eso, porque se 
acerca más al espíritu filosófico del Derecho, mi auténtica vocación es 
el Derecho civil». .

Como es lógico, en esta profesión, si hay algo además de seriedad, 
a la que nuestro hombre se refiere en varias ocasiones, eso son anécdo
tas, y tras rogarle insistentemente que nos relate algunas por el 
aspecto humano que esto aporta siempre a la figura del entrevistado, 
nos comenta, sin variar su posición casi estática, que en una ocasión 
tuvo de compañero a un fiscal tremendamente supersticioso, que un 
día. al preguntar a un procesado por su profesión, éste le respondió: 
«Enterrador, para servir a usted», a lo que inmediatamente el fiscal le 
dijo: «De eso, nada; pero ¿qué se ha creído?» Otra especialmente 
curiosa fue la que se le presentó a nuestro protagonista al ir a interro
gar a otro procesado, que para contener sus nervios tenía la mano 
metida en el bolsillo. Al darse cuenta de tal hecho, el agente judicial 
le dijo disimuladamente: «La mano, la mano», y el procesado, ni corto 
ni perezoso, dirigiéndose al presidente, le dijo, dándole la mano: «Hola, 
señor presidente, ¿cómo está usted?»

EN ESTA NAVIDAD 
GRAN VARIEDAD DE 

PESCADOS Y MARISCOS

PESCADERIA

SIMAGO
Avda. de Gregorio Ruiz, 4 

TALAVERA

VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
EN COOPERATIVA

Y DE PROTECCION OFICIAL 
URBANIZACION COTO 

DEL ZAGAL 
Carranque (Toledo)

— En parcelas de más de 500 m to
talmente valladas.

— 3 dormitorios.
— 2 baños.
— Chimenea francesa.
-— Construcción de 1. ' calidad.
— Urbanización con todos los servi

cios, club social, piscinas, tenis et- 
cétera.■

16 AÑOS PARA PAGAR
GETECO. Alonso Cano, 4. Madrid 

TELS. 4467254 y 4467258
Ihfórmación en la propia urbanización los 

‘ ’ sábados, domingos y festivos

SE TRASPASA 
LOCAL COMERCIAL
situado en el centro de TOLEDO, a unos 50 metros de la 
plaza de Zocodover. Superficie total, 50 m7 en planta, 
disponiendo de sótano de 20 m7. Dotado de sistemas de 
seguridad ANTIRROBO. Ideal para oficinas de seguro, 

gestoría, despacho profesional, etc.

Precio del traspaso: 
1.000.000 de pesetas

Los interesados pueden dirigirse a

TELEFONO 22 17 17 de TOLEDO
o por escrito al ,,

APARTADO 167 de TOLEDO
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Cultura y vida toledanas
_______ Libros_______ ________ _______ _____________________________________________________________

El profesor Azcárate presentó en Toledo 
el volumen «Castilla la Nueva I»

El pasado viernes tuvo lugar en el Ayuntamiento una conferencia 
sobre «Toledo y la fusión de culturas», pronunciada por José María 
Azcárate, catedrático de Historia del Arte Medieval, Arabe y Cristiano 
de la Universidad Complutense y académico de Bellas Artes de San 
Fernando, con motivo de la presentación del volumen «Castilla la 
Nueva I».

= Abrió el acto el director gerente 
de la Fundación Juan March, José 
Luis Yuste, quien después de agra
decer la presencia de los allí con
gregados expuso unas ideas globa
les del contenido principal de la 
colección Tierras de España, uno 
de cuyos volúmenes es el de «Casti
lla la Nueva I», sobre la que dijo «es 
el legado artístico de las distintas 
regiones españolas junto con los 
factores geográficos, históricos y li
terarios que le son inseparables y 
que lo explican y condicionan». In
dicó que estos libros pretendían 
ser una lección viva y no arqueoló
gica. Hizo balance de los profesores 
—numerosos, por otra parte— que 
habían participado en la confec
ción de la colección y agradeció 
—para finalizar— a todos los que

___Arte_____________
Fanny o el relieve 
de las piedras, en 
la galería Selección

Fanny ha inaugurado una mues
tra de sus óleos en la galería Selec
ción de Toledo. En total son 31 
cuadros los que el artista ha colga
do en esta sala de exposiciones. La 
tónica de sus pinturas son el tema 
rural, sin embargo no son campos 
con árboles, sino la arquitectura 
del campo.

Lo primero que salta a la* vista 
de sus cuadros es la textura que el 
artista emplea en realizar su obras. 
Sus relieves no son simples efectos 
ópticos, sino que son una realidad 
construida a base de los pigmentos 
y el tratamiento que da a los óleos. 
Esta práctica del relieve con las 
pinceladas va muy bien a la temá
tica de la obra. Sus piedras no sólo 
lo parecen, sino que se puede llegar 
a dudar si son fragmentos pétreos 
incrustados en el óleo o no.

La gama de colores es muy limi
tada, los ocres y marrones predo
minan sobre todos. Unicamente los 
azules de sus cielos contrastan con 
sus diversos motivos arquitectóni
cos que plasma en los lienzos. Cu
riosamente, sus paisajes están to
talmente desiertos. Sin embargo, 
no por ello pierden interés artísti
co, sino que ganan en interés y re
saltan la importancia y fuerza que 
sus composiciones tienen.
Suzanne Grange expone 
en Madrid

Suzanne Grange inauguró el pa
sado jueves una muestra de su arte 
en la galería Iterartis de Madrid. 
En la muestra se recogen dibujos 
realizados por la artista durante 
los últimos diez años. Esta artista 
se encuentra muy vinculada a 
nuestra ciudad, siendo la autora 
del famoso mural que se encuentra 
expuesto en la cafetería del Centro 
de Enseñanzas Integradas, antigua 
Universidad Laboral. 

habían hecho posible la aparición 
de estos libros.

A continuación hizo uso de la 
palabra el profesor Azcárate, co
menzando su disertación sobre 
«Toledo y la fusión de culturas», 
indicando cómo Toledo es la ciu
dad más representativa, cultural
mente hablando, porque en ella se 
reelaboran y se funden otras obras 
que se han ido interpretando y asi
milando.

«La posición central de Toledo 
—expuso— favorece evidentemen
te este carácter de su arte, pues 
situada en las vías naturales de ac
ceso desde la meseta superior y 
Andalucía en todo momento ha de 
ser transmisora de culturas muy 
diversas.» Analizó cómo los roma
nos se dieron cuenta de esto y con

Beneficiada con un proyecto de rehabilitación

En Oropesa se pretende hacer compatible 
la historia y la comodidad

La subcomisión de Vivienda y 
Patrimonio aprobará el próxi
mo martes la designación del 
equipo de profesionales encar
gado del proyecto de rehabilita
ción íntegra del patrimonio ar
quitectónico de Oropesa, selec
ción que realizará entre 22 equi
pos concursantes. La Dirección 
General de Arquitectura y Vi
vienda eligió a su vez a esta lo
calidad entre un grupo de ocho 
que presentó en su día la Direc
ción Provincial de Obras Públi
cas y Urbanismo. Es fácil pen
sar la satisfacción existente en 
Oropesa por esta deferencia.

Este empeño de rehabilitación 
data de tiempo atrás. La Dirección 
General de .Arquitectura y Vivien
da se propuso emprender una serie 
de medidas para conseguir que la 
historia y la comodidad no resulten 
antiestéticas y, por tanto, puedan 
coexistir a la vez. Para esto se pen
só en realizar la rehabilitación de 
una serie de zonas en diversos ¡jun
tos de la geografía nacional. Ahora 
le ha tocado a Oropesa, y para esto 
ha tenido que dejar apartadas a 
siete localidades toledanas más. La 
Dirección General de Arquitectura 
y Vivienda, después de examinar 
las propuestas que le hiciera el di
rector provincial de Obras Públi
cas con pueblos de la zona de la 
Mancha, de Talavera, La Jara y La 
Sagra seleccionó a la mencionada 
localidad.

Por el momento ha habido ya 
varias reuniones con el alcalde de 
Oropesa y representantes de dicho 
Ministerio, pero el día decisivo se
rá el próximo martes, en que se 
seleccionará al equipo de técnicos 
que estudiará detenidamente este 

quistaron la meseta superior a tra
vés de Toledo. Igualmente esto jus
tificó) la instauración de la monar
quía visigoda al establecer su 
capital en Toledo. Dio gran impor
tancia a la presencia de la Virgen 
en la imposición de la casulla a San 
Ildefonso, pues —subrayó— «la 
persistencia de este tradicionalis
mo justifica la reacción y rivalida
des respecto a Córdoba, que es no
ta distintiva de la cultura islámica 
toledana».

' A continuación habló de la pecu
liaridad del arte mozárabe y no 
querer romper con el pasado incor
porando las formas visigodas a la 
cultura islámica; nombró a Toledo 
como garante fundamental de la 
creación del arte mudéjar tras un 
proceso de asimilación y creación. 
«La convivencia de judíos, moros y 
cristianos sienta las bases de lo que 
podemos considerar como genuina 
cultura toledana medieval.»

Se refirió) a la introducción) de 
las formas flamencas, que se trans

Oropesa es, sin duda, uno de los pueblos más bonitos e históricos 
de Toledo

pueblo toledano para presentar un 
estudio clarificador de en qué han 
de consistir las obras. Este será el 
primer paso; luego harán una pro
puesta económica en cuya aproba
ción intervendrán varios ministe
rios, ya que las obras pueden afec
tar a aspectos tan diferentes como 
tendidos eléctricos, redes de acceso 
por carretera, fachadas de edifi
cios, instalaciones de saneamiento. 
En definitiva, tras la aplicación del 
decreto arbitrando las medidas de 
rehabilitación íntegra del patrimo
nio arquitectónico en centros urba
nos, rurales y conjuntos histórico- 
artísticos debe remediarse un pro
ceso detectado con preocupación: 

formaron en el estilo hispano-fla- 
menco (monasterio de San -Juan de 
los Reyes) y que se mantendrán 
durante el siglo XVI, con la pecu
liar interpretación del Renaci
miento y las formas platerescas 
(hospital de Santa Cruz) enraiza
das en las formas hispano-flamen- 
cas.

«En suma —terminó) explicando 
el profesor Azcárate—, Toledo se 
nos ofrece como un crisol de cultu
ra, en la ciudad se funden las nu
merosas aportaciones que a ella 
confluyen y las transforma, convir
tiéndolas en elementos básicos de 
una cultura propia. Su arte no evo
luciona partiendo de unos princi
pios únicos, sino que, como ciudad 
abierta, su cultura no es la de vaso 
cerrado, sino que participa del di
namismo de un concepto evolutivo 
de las formas culturales, mante
niendo, no obstante, unas mismas 
características, lo que presta uni
dad a su arte.» 

el abandono progresivo de las par
tes histórico-arquitectónicas de lo
calidades como Oropesa buscando 
la comodidad y la funcionalidad de 
los nuevos núcleos. De este mydo 
se corre el riesgo, nos informaban 
en el Ministerio, de encontrarnos 
con unos conjuntos vacíos, fantas
mas, que al final, al faltarle el cui
dado y el calor humano, acaban 
cayéndose.

Las obras en Oropesa podrían 
comenzar en el plazo de un año. En 
un próximo Consejo de Ministros 
deberá aprobarse la prioridad de 
estas medidas para que esté bien 
presente en la elaboración de los 
distintos ministerios.

Avalancha 
de actividades 
culturales 
en Toledo

Por fortuna hay tal desplie
gue de acontecimientos cultura
les en Toledo y su provincia 
que no podemos silenciarlos, fe
licitando a sus organizadores y 
resaltando que la cultura es el 
bien más exquisito que se pue
de ofrecer a la sociedad.

Tan sólo citaré los que he 
presenciado. De la conferencia 
de Antonio Gala se ocupó hace 
unos días el diario YA. Recor
daré la brillante presentación 
de Amador Palacios.

El día 24 acudí al Centro 
Universitario para escuchar la 
grandiosa conferencia que pro
nunció) José Luis Lacave Riaño, 
director del Instituto Arias 
Montano, del CSIC. Versó so
bre las juderías durante los si
glos XIII, XIV y XV. Los alum
nos de historia tomaban notas 
sobre las sinagogas de Alcabón, 
Escalona, Maqueda y Talavera. 
Aquella raza atormentada, ro
deada de guerreros y poblado
res de nuevas tierras, tenía que 
agruparse junto a los castillos o 
junto a las iglesias, excepto en 
Toledo, donde los judíos vivie
ron en barrio propio. Fueron 
administradores de bienes, cor
tesanos de monarcas, bienhe
chores de los pobres. Recuerdo 
ahora el secreto caudal de poe
sía de Judá-Haleví, el contem
poráneo de Alfonso VI:

¡Oh, amada! A traces de tu 
[cmvu’ 

palparé tus huesas 
para reconocerte cuando resu- 

[citemos.
En el salón de sesiones del 

Ayuntamiento, el profesor José 
María de Azcárate. que tan ma
ravillosamente conocí* el arte 
de Toledo, presentó en la tarde 
del viernes el libro «Castilla la 
Nueva», de la colección «'fierras 
de España».

Fue su charla digna de ese 
libro que honra a sus autores y 
a la Fundación Juan March. 
Disertó» sobre el tema «Toledo y 
la fusión de culturas». Tan ex
celente programa cultural se ce
rraba con la representación de 
la «Tragicomedia de Calisto y 
Melibea», de Fernando de Ro
jas, en las noches del viernes y 
el sábado. Organizó) y pátrocinó 
tal acontecimiento el excelentí
simo Ayuntamiento de Toledo. 
Angel Fació ha dedicado años y 
años a estudiar el entorno de 
«La Celestina». Puede quedar 
satisfecho de su obra y de la 
insuperable interpretación que 
del libro inmortal realizaron los 
componentes del Teatro del Ai
re. En nuest ra provincia se pre
para, finalmente, un gran acto 
cultural en Escalona, cuna del 
infante don Juan Manuel, para 
conmemorar el séptimo cente
nario de su nacimiento.

Clemente FALENCIA

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE TOLEDO

ANUNCIO
Este Ayuntamiento ha convocado una plaza de admi-

nistrativo, para desempeñar por un minusválido, con 
rácter de contratado por un año.

Instancias pueden presentarlas hasta el día 6 de 
JÉ£r9l?re próximo, desde las ocho de la mañana hasta

ca-

di- 
las

dos ynjedia de la tarde.
... "^disminución dejfjicapacidad física deberá ser inferior 
a untfeintaytrespor ciento.

Casa Consistorial,T&4 de noviembre 1982.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

GALERIA SELECCION

EXPONE:

FANY
— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO

OLEOS

Del 26 de noviembre al 12 de diciembre 

INAUGURACION: Viernes 26, a las 19 horas.

Disponemos de dos óleos de Enrique Vera y uno de Arredondo
Laborables: 10 a 2 y 4 a 8. Festivos: de 12 a 2
Puertallana, 14.. .TOLEDO. Teléfono 22 29 83
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Se tuvo que explosionar fuera de la ciudad

Artificieros de la Guardia Civil 
rescataron una bomba enterrada 
desde la guerra civil
El lugar donde se encontraba es en el que se ubicará el nuevo grupo escolar 

del paseo de la Estación
Una bomba de aviación de la 

pasada contienda civil fue hallada 
el pasado viernes en el solar nú
mero 100 del paseo de la Estación 
por artificieros de la Guardia Ci
vil. y explosionada posteriormen
te en el lugar conocido como Ata
laya de Segurilla, próximo a Tala- 
vera. La mencionada bomba, que 
se hallaba enterrada a tres metros 
de profundidad en una esquina 
del solar, pesaba 35 kilos y medía 
70 centímetros de la cabeza a la 
cola, con 30 de diámetro. A la hora 
de realizar los trabajos de extrac
ción del artefacto, la zona se rodeó 
convenientemente, montándose 
por parte de la Guardia Civil y 
Policía Nacional un dispositivo de 
vigilancia y un cordón que evitaba 
que los curiosos se aproximaran al 
lugar. l¡na vez extraída la bomba 
fue trasladada con todo cuidado a 
la Atalaya de Segurilla, en donde 
se le aplicó el correspondiente ce
bo y se la hizo explosionar, cau
sando su explosión un socavón en 
el suelo de 4,50 metros de ancho

Mañana se abre el plazo de preinscrípción

El 10 de enero comenzará el curso 
en la Escuela de Cerámica

Mañana lunes se abre el plazo de preinscripción para la posterior 
matrícula en la Escuela de Artes Aplicadas de Talavera en sus ense
ñanzas de cerámica, según anunció ayer oficialmente el director pro
vincial de Educación, Bonifacio Alcañiz, que se encontraba en nuestra 
ciudad para asistir a los actos conmemorativos del Día del Maestro, del 
que nuestra ciudad fue ayer centro.

El señor Alcañiz anunció ante 
los medios de información locales 
el deseo de la Dirección Provincial 
de que la Escuela de Cerámica em
piece sus labores docentes el próxi
mo día 10 de enero, fecha para la 
que ha llegado a un acuerdo con 
nuestras autoridades municipales, 
que se han comprometido a habili
tar para ello y como lugar eventual 
la primera planta del edificio del 
antiguo asilo de San Prudencio, en 
donde luego el Ministerio tiene 
pensado su habilitación y adecua
ción total invirtiendo alrededor de 
cien millones de pesetas.

Para la preinscripción de cara a 
la posterior matrícula, aquellos 
que lo deseen pueden personarse 
en cualquiera de los dos institutos 
de enseñanza media, la escuela de 
formación profesional Instituto 
Politécnico o el propio Ayunta

por 2,80 metros de profundidad. A 
las dos menos diez de la tarde el 
episodio, que había comenzado 
sobre las doce del mediodía, había 
concluido.

Fue hace unos meses, cuando se 
produjo la compra de los terrenos 
del solar número 100 del paseo de 
la Estación al Ayuntamiento, para 
la construcción de un grupo esco
lar, cuando el que hasta entonces 
allí había vivido, Angel Rodríguez, 
informó a las autoridades munici
pales de que en aquel lugar debía 
existir una bomba caída y no ex
plosionada en la guerra civil, se
gún testimonio que había conoci
do de su propio padre. Fue el 
viernes cuando los artificieros de 
la Guardia Civil se personaron en 
Talavera y procedieron a la ex
tracción de la bomba y a su poste
rior explosión lejos de la ciudad y 
evitando así el peligro. Más de 
cuarenta años había estado allí la 
bomba, en el solar del paseo de la 
Estación, y el viernes se puso pun
to final al episodio.

miento, en donde a partir del lunes 
habrá a su disposición los corres
pondientes impresos. En principio, 
el curso comenzará en enero, el día 
10, en el primer- piso de San Pru
dencio. y la Dirección Provincial 
de Educación ha pensado en facili
tar enseñanza para entre ochenta y 
cien alumnos, «aunque —como de
cía el señor Alcañiz— pensamos 
objetivamente que en principio no 
vamos a alcanzar esta cifra». Lo 
que sí es seguro, según el propio 
director provincial, es el interés 
«que la Dirección Provincial tiene 
en este tema y en que la Escuela 
empiece a funcionar ya en los pri
meros días del próximo año». «Úna 
Escuela —añadió Bonifacio Alca
ñiz— que está encaminada a ser la 
Escuela de Cerámica Nacional, que 
debe transmitir a las generaciones 
posteriores las técnicas propias de 
la cerámica talaverana.»

Nueve mil cajetillas de tabaco 
de contrabando, aprehendidas

Por otra parte, a las nueve de la 
noche del viernes pasado, el grupo 
de Información de la Guardia Ci
vil en Talavera consiguió, tras un 
brillante y rápido servicio, la 
aprehensión de 9.000 cajetillas de 
tabaco rubio americano que ha
bían entrado en España de con
trabando y que se encontraban en 
posesión de un vecino de Talave
ra, cuya identidad responde a las 
iniciales A. B. S., que ha sido de
nunciado por la Guardia Civil an
te el Tribunal Provincial de 
Contrabando. De las 9.000 cajeti
llas. cuyo valor alcanza las 850.000 
pesetas. 0.000 eran de la marca 
Camel y el resto de Winston. en
contrándose guardadas en un al
macén propiedad del mencionado 
personaje. Con la aprehensión de 
la mercancía y la denuncia ante el 
Tribunal de Contrabando de su 
propietario ha culminado un bri
llante servicio de la Guardia Civil

En cuanto al profesorado, Boni
facio Alcañiz señaló que se piensa 
en dotar a la Escuela con cinco 
profesores —uno de término, dos 
de entrada y dos de taller—, que 
podrán salir de las oposiciones que 
actualmente se llevan a cabo en 
Madrid o bien «de los propios cera
mistas talaveranos que tengan de
terminado nivel de formación y 
que puedan enseñar las propias 
técnicas con las que trabajan a dia
rio». En principio, este año de pro- 
visionalidad la Escuela funcionará 
como sección delegada de la de To
ledo. para una vez que el Ministe
rio afronte la obra de adaptación 
del asilo de San Prudencio, empie
ce a existir como Escuela con pro
pia identidad. Hay que recordar 
que el Patronato de San Prudencio 
ha de vender la propiedad del edi
ficio al Ayuntamiento, que a su vez 
ahora lo tiene que ceder al Minis
terio, sin cuya cesión no se empe
zarán las obras. Desde finales del 
año pasado viene tratándose este 
tema y aún no ha concluido, aun
que el primer paso para la futura 
Escuela de Cerámica ya está dado. 
Un primer paso y muy importante.

En el IV Certamen Piel y Moda Mujer

Presentada la moda otoño-invierno

Organizadores y colaboradores del Delile
Entre dos mil y dos mil quinientas personas presenciaron en la 

noche del viernes el IV Certamen de la Piel y de la Moda, que volvió 
a ser, un año más, uno de los actos sociales más mayoritarios que se 
celebran en Talavera. Con la discoteca Tucumán abarrotada de públi
co y pase por estricta invitación, doce bellas señoritas —Rosa, Conchi, 
Ana, Ana Isabel, Lourdes, Inés, María. Yolanda, Aurora de la Cuadra, 
Aurora Herrera. Fli y Soledad— pasaron los vestidos, pieles y zapatos 
que serán moda este otoño-invierno, dando la pauta y la clave de la 
actualidad del vestir, presentada por los clásicos organizadores de este 
Certamen que este año llega a su cuarta edición: Ravic Moda, Pelete
ría Emilio Lozano y Calzados Muñoz.

Con la presentación de Felipe Marín, compañero en las tgreas 
informativas y —según demostró el viernes— gran especialista en 
moda, se pasé) en primer lugar a adelantar lo que serán los estilos de 
la próxima primavera, en los que predominarán colores como el amari
llo, salmón anaranjado, malva, azul, rosa o verde y los estilos deporti
vo. romántico y sofisticado. A continuación las modelos hicieron acto 
de presencia en la pasarela, luciendo los modelos que son actualidad 
esta temporada de otoño-invierno: tejidos de tafetanes, creps georget- 
tes y terciopelos marcan la pauta en creaciones de estilo charlestón de 
talle bajo y además la sobriedad ya clásica de la gasa.

Las pieles presentadas, una colección que supera los dieciocho 
millones de pesetas, se caracterizaron por su estilo sobrio y clásico, 
destacando los abrigos de ocelote, renard blue y visón, con varios 
modelos derivados ae esta última que fueron muy aplaudidos.

Bpresidente de la Junta pide ayuda 
a los 14.000 extremeños que residen en Talavera

El próximo mes de abril 
estará abierto el Hogar Extremeño

El edificio social del Hogar Ex
tremeño en Talavera estará dis
puesto y abierto para el próximo 
mes de abril, según confirmó el pa
sado viernes el presidente del Cen
tro Extremeño en Talavera, Olega
rio Núñez, en el transcurso de una 
cena, con que el Hogar obsequié) a 
distintos medios de comunicación 
locales y que sirvió para que los 
miembros de su Junta directiva in
formasen a aquéllos de la actuali
dad de esta importante obra con 
que los extremeños y talaveranos 
contarán en unos meses. El presu
puesto inicial con que se empren
dió la construcción! del moderno y 
cómodo edificio que acogerá al Ho
gar era de alrededor de veintiún 
millones de pesetas, y gracias a la 
buena gestión de la actual Junta 
directiva y al trabajo de sus pro
pios miembros ha sido rebajado 
considerablemente, estimándose 
que al término de la obra la inver
sión realizada no pasará de los 

quince millones de pesetas.
Con la apertura al público del 

Hogar Extremeño, Talavera conta
rá en el polígono de la Solana con 
un moderno edificio social, dotado 
con todas las comodidades, espe
rándose y confiándose por parte de 
sus dirigentes que con ello se in
centive a los muchos miles de ex
tremeños que hay en nuestra ciu
dad para que aporten sus cuotas y, 
con el esfuerzo de todos, se consiga 
poner en marcha lo que son unos 
objetivos ambiciosos que den al 
Hogar y a los extremeños la impor
tancia social que, sin duda ahora 
mismo, tienen en Talavera. «Nece
sitamos el apoyo de todos los ex
tremeños, que se conciencien de 
que el Hogar es una casa para to
dos, nuestra casa, y que para po
nerlo en marcha hace falta que to
dos nos «mojemos en la medida 
que podamos», pedía el presidente 
de la Junta directiva, Olegario Nú
ñez.

■i....n* Crónicas del Canillo

La variante
Por fin ha salido a información 

pública, con planos a escala 
1:5.000, que cualquiera de uste
des podrá examinar en nuestras 
oficinas municipales, el proyecto 
de desviación de la carretera N- 
V. ésa que desde Madrid va dere- 
chita hasta Lisboa pasando por 
buena parte de la Extremadura. 
No quiero decir que la carretera 
se desvíe en su totalidad, sino 
que me refiero a que intenta sal
var el estrangulamiento que su
pone, hasta la fecha, la travesía 
de Talavera. Algo es algo. Y ya es 
hora de que a uno dejen de po
nerle la cara colorada, como si 
fuese el responsable, cuando los 
amigos que suelen transitar por 
esa vía se quejaban del tiempo 
que tenían que perder en cruzar 
nuestra ciudad. ¡Qué hermosa es 
Talavera y cuánto ha crecido y 
sigue creciendo!, solían decirme, 
¡pero qué lata! Porque, y en eso 
llevaban razón, entre semáforos y 
zarandajas, nadie les ahorraba de 
treinta a cuarenta minutos en su 
cruce. Y. claro, echaban pestes 
contra nosotros.

En adelante, los señores que 
salgan de Madrid en dirección a

Trujillo, o todavía más lejos 
—que los hay muy temerarios en 
eso del volante— verán Talavera. 
casi casi como un Nueva York 
rascacielero y tal. desde los altos 
de Santa Polonia, con una vista 
preciosa. Y dejarán de largarnos 
maldiciones. Pero también, y eso 
salen perdiendo, dejarán de com
prar cerámicas como recuerdo de 
su aventura y de tomarse unas 
ricas tapas en los tropecientos 
mil bares que proliferan por do
quier, y de vivir el ambiente ver
tiginoso de un pueblo lleno de 
vitalismo y de alegría. Un pueblo 
que da gozo verle y más todavía 
disfrutarle.

Claro que es fácil predecir que 
a lo largo de la autovía futura no 
tardarán en construirse gasoline
ras, restaurantes, tascucias y 
tiendas o fábricas de souvenirs o 
yo no conozco a mis gentes. ¡Pues 
menudos somos los talaveranos 
para no aprovechar cualquier co
yuntura de negocio! ¿Y quién po
dría condenarnos por ello? Gra
cias a ese espíritu de constante 
iniciativa, hartamente demostra
do, Talavera no es un lagarto 
tendido ál sol, sino un ejemplo de

actividad y de sagacidad mercan
til.

Habrá, es de suponer, quien 
ponga el grito en el cielo cuando 
la carretera le expropie un trozo 
de terreno. Pero esos mismos, 
aunque se lo callen, se darán 
cuenta rápidamente de que la 
fortuna vino a visitarles con la 
revalorización fulminante del 
resto de sus predios y váyase lo 
uno por lo otro. Entonces comen
zará una carrera en pelo para ver 
quién se beneficia antes de las 
nuevas oportunidades y muchos 
cambiaráñ el arado por el mos
trador. Y harán bien.

El que quiera conocer Talave
ra tendrá qye hacerlo adrede, no 
a la trágala. El que venga a ver- 
nos, vendrá, y tonto sería si no lo 
hiciera, atraído por lo que e.Ma 
mágica y querida población tiene 
de importante. Que es mucho. 
Que es muchísimo, gracias sean 
dadas a Dios. Y aquí encontrará 
simpatía y hospitalidad a manos 
llenas. Y un comercio ante el que 
hay que descubrirse.

Juan DEL TAJO

DESPACHO BIBLIOTECAS

EXPOSICION: AVENIDA PIO XII, 33 - Teléfono 802345
FABRICA V EXPOSICION: CARRETERA SAN ROMAN, KILOMETRO 1. Teléfono 80 23 72' 

TALAVERA DE LA REINA
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Madridejos--------------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

La única biblioteca municipal 
lleva cerrada más de tres años

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Uno de los signos inconfundibles del progreso de los pueblos es la 

cultura. Por muchos adelantos técnicos que existan en una ciudad, por 
mucha industria que se cree, aunque aumente muchísimo su economía, 
si la cultura no va pareja con estos progresos, no podemos decir que 
ese pueblo ha progresado. Así lo han entendido todas las civilizaciones 
a través de la Historia. Donde se palpa y se ve el progreso cultural 
de una ciudad es en los centros educativos que tiene, en su bibliotecas 
y en el uso que desellas se hace.

Madridejos no se puede quejar 
en cuanto se refiere a centros edu
cativos. Toda la población en edad 
escolar está suficientemente aten
dida. Además, cuenta con un insti
tuto de bachillerato y con centros 
de Educación permanente de adul
tos.

Pero, desgraciadamente, no po
demos decir lo mismo de las biblio
tecas. Nominalmente existe una 
biblioteca municipal. Madridejos 
es uno de los cuarenta municipios 
de la provincia que oficialmente 
cuepta con este importantísimo 
servicio cultural.

En el Ayuntamiento, efectiva
mente, existe una dependencia que 
ponía sobre su puerta Biblioteca 
Municipal. Ahora, hasta el rótulo 
ha desaparecido. Allí se encuen
tran almacenados miles y miles de 
volúmenes. Almacenados, porque 
muchos de ellos están en los mis
mos cajones que llegaron hace 

——Noticiario toledano—^
■ OROPESA: APROBADO EL EXPEDIENTE DE SUPLEMENTO 
DE CREDITO.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el 
expediente de suplemento de crédito número uno, dehtro del presu
puesto ordinario de este año. Dicho expediente se encuentra expuesto 
al público por un plazo de quince días, a efectos de oír posibles 
reclamaciones. Que caso de no producirse, los acuerdos aprobatorios 
se convertirían en definitivos.

Así. el presupuesto ordinario cuenta con una serie de partidas que 
se reparten de la siguiente forma: retribuciones complementarias, 
713.384 pesetas; seguros sociales, 323.130 pesetas; gastos de funciona
miento, 275.000 pesetas. Estos son los más importantes. En conse
cuencia, el total de aumentos suma la cantidad de 1.403.314 pesetas.
■ PUENTE DEL ARZOBISPO: ACUERDO SOBRE DIVERSOS PA 
DRONES DE ARBITRIOS.— La Corporación municipal en pleno 
acordó, en sesión ordinaria, aprobar los padrones de arbitrios de 
alcantarillado, tránsito de animales por la vía pública, tenencia de 
perros, comercios e industrias y rodaje y arrastre, relativos al ejercicio 
de 1982. Dichos padrones han quedado expuestos en la secretaría de 
este Ayuntamiento por un plazo de quince días para información y 

.reclamaciones si las hubiere.
SAN PABLO DE LOS MONTES: HECHA PUBLICA LA RELACION 

DE ADMITIDOS Y EXCLUIDOS PARA UNA PLAZA DE OPERA
RIO.— En cumplimiento de cuanto dispone la normativa legal vigente 
se ha hecho pública la relación provisional de aspirantes admitidos y 
excluidos a la oposición mediante la cual ha de proveerse, en propie
dad, una plaza de operario de servicios múltiples de la plantilla de este 
Ayuntamiento. Concediéndose un plazo de quince días hábiles para 
formular las reclamaciones que los opositores crean oportunas.

Han sido admitidas dieciséis personas y ha quedado excluido Rafael 
Minaya Galán por pasar la edad reglamentaria.

Asimismo el pleno de la Corporación aprobó el proyecto de contrato 
de anticipo reintegrable sin interés con la Diputación Provincial de 
Toledo, por importe de un millón setecientas mil pesetas con destino 
a financiar en parte las obras de «abastecimiento».

El plazo de amortización es de cuatro anualidades de 425.000 pese
tas cada una, estableciéndose como garantía el 9,12 por 1(X) de los 
ingresos por impuestos indirectos del Estado.

Durante quince días podrá examinarse el expediente y formular las 
reclamaciones que se consideren oportunas.
■ EXPEDIENTE SOBRE CONTRIBUCIONES ESPECIALES EN PE
PINO.— En la secretaría de este Ayuntamiento y durante el plazo de 
quince días hábiles se halla expuesto al público el expediente sobre 
contribuciones especiales tramitado para la ejecución de las calles de 
Abajo y otras, al objeto de información y posibles reclamaciones.
■ ESCALONILLA: APROBADO EL PRESUPUESTO DE INVERSIO
NES.— Por el pleno de este Ayuntamiento ha sido aprobado el presu
puesto de inversiones para el presente ejercicio de 1982, que asciende 
a unos gastos de 13.310.948 pesetas y que se encuentra a disposición 
del público durante un plazo de quince días, al objeto de oír posibles 
reclamaciones. Si dichas reclamaciones no se produjeran, el acuerdo se 
convertirá en definitivo.

AGRADECIMIENTO 
AL PUEBLO DE YEPES
Por el apoyo moral y material prestado a la 

familia Prieto, de Los Yébenes, con motivo del 
desgraciado accidente ocurrido en su término 
municipal el día 24 de los corrientes y que costó 
J^yida- a don Dionisio García Prieto.

S&^wnientó especial a su Ayuntamiento, 
fia Civil, camposantero y agentes forestales 
I por lá ayuda prestada.

años, sin desembalar todavía. Las 
estanterías están totalmente llenas 
de obras de verdadero interés, más 
de seis mil volúmenes, pero esta 
biblioteca lleva cerrada más de tres 
años. Primero fue por obras en la 
Casa-Ayuntamiento, luego porque 
esa misma dependencia tuvo que 
ser habilitada para una escuela. El 
caso es que se ha dicho en infini
dad de sitios, se ha pedido de todas 
las formas posibles el que la biblio
teca abriese sus puertas, pero no se 
ha conseguido nada. El Ayunta
miento ha reconstruido la parte al
ta del edificio de San Francisco, 
doiiuc estuvieron instalados en 
otros tiempos los juzgados comar
cal y de instrucción. Allí pretendió 
trasladar la biblioteca e instalarla 
en las dos alas del edificio, que ha 
quedado preparada para esta fina
lidad, con una extensión de ciento 
veinte metros cuadrados. Esta ubi
cación no sería definitiva, porque 

existe un acuerdo de un pleno mu
nicipal de construir un edificio, de 
nueva planta, destinado a bibliote
ca, aprovechando el que Madride
jos ha sido incluido en los planes 
especiales de la Diputación en este 
sentido.

Hasta conseguir construir un 
nuevo edificio, se ha pretendido 
trasladar la biblioteca a San Fran
cisco. El traslado de la biblioteca 
a estas dependencias contó con la 
oposición tajante de la Coordina
dora Provincial de Bibliotecas. 
Nos consta que se hicieron gestio
nes por parte del Ayuntamiento 
ante la Diputación, pero hasta 
ahora todo ha sido inútil. La bi
blioteca permanece cerrada. Lo 
peor del caso es que por ahora no 
se podrá conseguir el traslado, 
porque estos salones se están uti
lizando como aulas de EGB por 
las obras que se están realizando 
en el edificio de Garcilaso de la 
Vega.

Mientras tanto, la biblioteca 
permanece cerrada a cal y canto. 
Los dos mil y pico estudiantes que 
hay en Madridejos se tienen que 
conformar con las «mini» bibliote
cas de sus centros. Las personas 
con inquietud cultural tienen que 
aguantarse esos impulsos de supe
ración. Lo que se quiere y se pide

Corral de Almaguer______________________

1 La Diputación Provincial 
subvenciona la búsqueda 
de agua con nueve millones
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martín-Fuertes

En la Casa Consi; tcrtel, bajo la 
presidencia del alcalde-presidente. 
Ramón Martínez Lominchar, se ce
lebró un pleno extraordinario, ya 
que los ordinarios tienen lugar el 
último miércoles de cada mes. En
tre los concejales ausentes hay que 
citar a Víctor Martínez García, por 
¡enfermedad; Antonio Mancheño 
ÍSantiago, Julián García-Gaseo Mo- 
ero y Santiago Castillo Blas.

En primer lugar se procedió a 
¡aprobar por unanimidad el acta de 
la sesión anterior, del 29 de sep
tiembre. Se informó, en primer lu-, 
gar, de los nueve millones de pese
tas que la Diputación Provincial 
ha concedido con destino a finan
ciar las obras de abastecimiento de 
agua. En tal sentido, y enlazando 
con el punto número 4 del pleno, se 
acordó solicitar de la Diputación el 
cambio de aplicación, por un im
porte de cuatro millones, para las 
obras del polideportivo municipal. 
Por otro lado, y previo informe de 
la comisión de Hacienda, se acordó 

Felisa López Moreno ha cumplido cien años. Sus vecinos de Gua- 
damur han celebrado su centenario y la Caja de Ahorro de Toledo 
la ha obsequiado con un ánfora y un ramo de flores. La banda de 
música de Guadamur también participó en la fiesta y la Tuna del 
pueblo le dedicó en la plaza alguna de sus canciones preferidas

insistentemente es que, mientras 
que no se consiga un local más idó
neo, se habilite el que existe. Que 
se abra todos los días. Nos consta 
que hay volúmenes que se están 
estropeando. Bien cierto, que si al
guien tiene deseos de realizar algu
na consulta en la biblioteca pida la 
llave en el cuerpo de la Guardia 
Municipal y se la facilitan.

Gamberrada en el colegio

Cuando los centros de EGB 
existentes en Madridejos, Garcila
so de la Vega, Amor de Dios y Cer
vantes, se encontraban desde hace 
unos días preparando la festividad 
de su patrón, San José de Cala- 
sanz, que se celebró el pasado sá
bado, unos desaprensivos gambe
rros, en la noche de la víspera, 
penetraron en las dependencias del 
colegio público Garcilaso de la Ve
ga y dejaron huellas palpables de 
su vandalismo y barbarie.

Los profesores del colegio nacio
nal Garcilaso de la Vega, que im
parten su docencia en el edificio. 
recién estrenado de Santa Ana, 
quedaron extrañados al ir por la 
mañana al centro y ver cómo se 
encont raban la sala de profesores y 
biblioteca.

modificar los gastos presupuesta
rios del año dentro del presupuesto 
ordinario. La suma de gastos so
brepasa los tres millones de pese
tas.

El concejal delegado de Cultura 
informó de las conversaciones 
mantenidas con representantes del 
Club de Fútbol Almaguer. Vista la 
delicada situación económica por 
la que atraviesa, se acordé) conce
derles 250.000 pesetas, cantidad 
que se hará efectiva en 1983.

Se comunicó la solicitud a la Di
rección General de Empleo para 
que facilite el pago de la mano de 
obra para la realización de las 
obras a ejecutar en el puente sobre 
el río Riánsares, en la antigua ca
rretera nacional, de acuerdo con lo 
establecido por resolución de dicha 
Dirección General de Empleo de 
fecha 19 de agosto. Los concejales 
acordaron hacer suya la petición 
formulada por la presidencia. En el 
punto 8 se modificó el contrato del 
director de la banda de música, 
asegurándole la continuidad en los 
dos próximos años.

/ Seminario de Enología 
en Puebla de Almoradiel

Unos tres millones 
de hectolitros 
de vino, sin 
denominación 
de origen
PUEBLA DE ALMORADIEL.
Servicio especial

«La conservación y la calidad de 
los vinos», fue la tercera conferen
cia que pronuncié) Jesús Moreno de 
la Plaza, quien indicó cómo hay 
que cuidar al vino desde su naci
miento, a fin de que desde el prin
cipio se obtenga una buena elabo
ración. «Y para esto es necesario 
— concretó— aplicar racionalmen
te el sulfuroso, la selección de las 
bacterias y levaduras.» También 
habló de las características de al
macenamiento, y del aumento de 
grandes depé)sitos metálicos, con 
modernos sistemas de refrigera- 
ciérn, de. poca aplicación en la ac
tualidad en la región.

Hizo un repaso general a las fe
chas de trasiegos, así como a los 
productos conservantes, ácido sór- 
bico, ascórbico y clarificadores co
mo gelatina bentonita y clara de 
huevo.

En cuarto lugar se presentó el 
«Análisis y las alteraciones de vi
nos», conferencia que corrió a cargo 
de Julio Quiralte Crespo, el cual, 
después de considerar los factores 
capaces de modificar el vino, como . 
el olor, color, sabor, limpieza y bri
llo, hizo hincapié en los entur,bia- 
mentos. (pie clasificó por la tempe
ratura próxima a los cero grados 
— fundamentalmente en vinos jo
venes—; por la refermentación an
te la presencia de azúcar en el vino; 
por la oxidación cuando la uva es
taba podrida y por el ambiente ce
rrado.

Esta serie de conferencias finali
zó con la pronunciada por Francis
co Javier Jirneno Díaz de la Lastra, 
quien aparte de hablar sobre la co- 
mercializaciém de vinos, aclaró las 
normas de campaña y la relación 
con la Comunidad Económica Eu
ropea (CEE).

En primer término hizo una am
plia exposiciém sobre la comerciali
zación del vino en nuestro país, así 
como las incidencias en los merca
dos internacionales, apuntando 
que de los 5,5 millones de hectoli
tros que se dedicaban a la exporta- 
cié>n, unos tres millones eran de 
vinos sin amparo de denominación 
de origen. Indicó que Rusia, los 
países nórdicos y africanos eran los 
compradores de vino español sin 
denominación de origen y a granel.

Subrayó que «estamos en un 
mercado competitivo por precios, 
ya que Italia, por ejemplo, tiene 
ayudas comunitarias». Y cifró la 
ayuda del FORPPA a la restitu
ción para el exportador de 7,62/li- 
tro.

Clusuró el seminario, en repre
sentación del presidente de la Caja 
de Ahorro de Toledo, Marcelino 
Casas Muñoz, quien con palabras 
que calaron hondo a los agriculto
res, respecto a la atención prefe
rente que la Caja, como entidad 
financiera viene ofreciendo al sec
tor agrícola (te nuestra regiém, así 
como la creación de una serie de 
servicios específicos del sector 
agrícola, atentó a todos los presen
tes para que siguieran en su línea 
de interés por estos cursos que la 
('aja irá fomentando a lo largo y 
ancho de la región.

Peatón muerto 
al ser atropellado 
en Corral de Almaguer

Según nos ha informado el sub
sector de Tráfico de la Guardia Ci
vil de 'Toledo, a primeras horas de 
la mañana de ayer se produjo un 
accidente de tráfico que supuso la 
muerte de un hombre mayor. Con
cretamente. el atropello sucedió a 
las cinco de la mañana: el turismo 
matrícula M-6712 BM, conducido 
por Sebastián Fernández Gómez, 
se llevó por delante al peatón An
tonio Vidal Sancho cuando éste, 
probablemente, se disponía a atra
vesar la carretera. El señor Vidal 
Sancho, de sesenta y siete años, 
resulté) prácticamente muerto en el 
acto. El suceso ocurrió en el kiló
metro 97,900 de la carretera nacio
nal 301, dentro del término muni
cipal de Corral de Almaguer.
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EXPOSICIONES
• Sala de exposiciones de la Diputa
ción Provincial. (Plaza de la Mer
ced. 2.) Oleos del padre Arsenio Mu
ñoz. Laborables, de 9,3(1 a J 1.30 y de 
17 a 20 horas. Sábados, de 9..30 a 13 
horas. '
•Galería Selección. (('/ Puerta Lla
na. 11.) Oleos de Eany. Laborables, 
de 10 a 11 V de 16 a 2(1 horas. Festi
vos, de 12 a I I horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel. 11.) 
Oleos de -hile y Toledo (1960-19S2). 
Laborables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas. Festivos, de 12 a 11 horas.

• Parador nacional Conde de Orgaz. 
Pinturas de Delgado Espinosa. Visi
tas, de 17 a 21 horas.

Para el lunes
A LAS 19.30:
• Cámara de Comercio. (Plaza de

______________ Toledo, ayer
28 de noviembre de 1866: El his

toriador Antonio Martín Ca
mero comenta la situación so
cial.
En su interesante revista de

cimal «El Tajo» de estas fechas 
hace comentarios que parecen 
escritos en nuestros días:

«A finales de noviembre, los 
pobres jornaleros han princi
piado a sentir los rigores del 
hambre y la falta de trabajos 
públicos y privados.

Los crecientes temporales 
dél invierno hacen difícil jas la
bores de los campos. Se trata de 
poner tasa a los precios de con
sumo, pero casi siempre la tasa

__ —El tiempo__ \__  
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO, FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
'Temperaturas: Mínima, 0.4 gra

dos a las 7,15: a las 13 horas, 5,2 
grados. Presión atmosférica a las 13 
horas, 715,3 milímetros. Humedad 
relativa del aire a las 13 horas, 92 
por 100. Durante el día de ayer el 
cielo estuvo abierto, produciéndose 
precipitaciones; los vientos fueron 
de componente W.

Datos astronómicos para él día de 
hoy: El Sol sale a las 8,15; se pone a 
las 17,51. Duración del crepúsculo. 
28 minutos. La Luna sale a las 
16.33; se pone a las 5,09. .

Toledo, hoy Teléfonos útiles
San Vírente, 3.) Curso de nuevas 
técnicas de venta.
A LAS 19,30:
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Ocaña, 1.) Quinteto de metal de 
la Orquesta Filarmónica de Lon
dres.
EXPOSICIONES
• Sala de exposiciones de la Diputa
ción Provincial. (Plaza de la Mer
ced. 2.) Oleos del padre Arsenio Mu
ñoz. Laborables, de 9.30 a 1 -1.30 y de 
17 a 20 horas. Sábados, de 9,3(1 a 13 
horas.
• Galería Selección. i(7 Puerta Lla
na, 11.) Oleos de Fany. Laborables, 
de 10 a I I y de 10 a 2() horas. Festi
vos. de 12a 11 horas.
• Galería Tolmo, i Santa Isabel. 11.) 
Oleos de -hile y Toledo (1960-1982). 
Laborables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas. Festivo.-., de 12 a 14 horas.
• Parador nacional Conde de Orgaz. 
Pinturas de Delgado Espinosa. Visi
tas, de 17 a 21 horas.

se opone a la libertad del co
mercio y no produce los resul
tados que se desean.

Las elecciones municipales, 
celebradas a finales del pasado 
octubre, llevaron al Ayunta
miento a figuras como el conde 
de Cedíllo, Dionisio de Echeva
rría, Juan Antonio Pintado, que 
son buenos toledanos y se preo
cuparán por aliviar la situación.

La dimitida Diputación Pro
vincial no puede, de momento, 
hacer nada.»

Fue el bienio que precedió a 
la caída de Isabel II.

Clemente FALENCIA

Radio 80._____
Radio 80, programación local
10,00: Zocodover. Nuestra Plaza

Mayor.
15.00: Tarde de fiesta.
21.00; Especial 'Toledo Deportivo.

PARA a LUNES
RADIO 80 PROGRAMACION 

LOCAL

6.00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12.30: El Bargueño.
13.30: Especia! notarías-deportivo.

L>.(10: Patio musical. Tertulia de 
sobremesa. 21.00: Todo es radio.

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 i)l y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano; 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8. 9, 13. 15, 14,30, 

20,15 (laborables),
Continental: 10, 11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,<30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9. 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

>’ 15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16.30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madr id
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos; 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 8005 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil; 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 801714.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 8064 14.

Nacimientos 
y defunciones

Nacimientos: Sergio, hijo de Ju- 
lián-Venam ¡o Medina y María del 
(ármen Díaz; Virginia, hija de Pe
dro Luis Barrasa y María Rita Ri- 
vas; 'Cania, hija de Plácido Martín y 
Estrella Martín; Jorge, hijo de Pe
dro Puñal y María Luisa Peces; Ma
ría, hija de Pedro Luis Torrejón y 
María del Pilar Aguado; Ana María, 
hija de Miguel Angel Hernández y 
•Juliana 'Torrijos; Beatriz, hija de 
Máximo Plaza y María Concepción 
González; -Javier, hijo de Esteban 
Arias y Margarita-Amelia Pérez; 
Sandra, hija de Luis Arroyo y Pura 
Pantoja; -José Angel, hijo de José 
Luis Sánchez Horneros y María 'Te
resa Zamorano; Laura, hija de José 
Antonio Mora y María -Jesús Rodrí
guez.

Defunciones: Amadeo Dueñas Za
morano. de setenta y cinco años.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), i 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 ‘ 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

_ pág. 57
Farmacias

TOLEDO
Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 

6 (hasta las diez).
María Luisa Sánchez de Rivera. 

Avenida de la Reconquista, 14 (toda 
la noche).
TALAVERA

Juan María Martínez Manterola.
Pertiña San Miguel, 39 (hasta las 
diez).

Manuel Ramos Gómcz-Olmedo.
Paseo de la Estación, 23 (toda la 
noche).

PARA a LUNES
TOLEDO

Marina Kress Voltz. Calle Brive, 
4 (hasta las diez).

Ernesto J. Pérez de Gracia. Calle 
de la Plata, 23 (toda la noche).
TALAVERA

Juan Sánchez Peña. Avenida de 
Toledo. 10.

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1, Teléfono 212442.) A 
las 4,30: «Superargo», sesión infantil.• 
A las 6,30. 8,30 y 10,30: «Destruc
tor». Mayores 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. 'Teléfono 221623.) A las 5,15 y 
7,45 (numeradas) y 10,15 (sin nume
rar): «La colmena». Mayores 14 
años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.) A las 5,30, 8 y 
10,15: «El beso de la pantera». Ma
yores 16 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.) A las 6 y 8; «La 
cama mecánica». Mayores 18 años.

Cine Club infantil Santa Bárbara. 
(Calle La Iglesia, 6.) A las 5: «Mi 
cerebro es electrónico».
PARA a LUNES

Cine María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) A 
las 6,30 y 9: «Destructor». Mayores 
16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.) A las 5,45, 8 y 
10,15: «La colmena». Mayores 14 
años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.) A las 6, 8 y 10,15: 
«El beso de la pantera». Mayores 16 
años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.) Cerrado.

—Cupón pro ciegos—.
Número premiado ayer:

531
. «UpArfae toledO

Toda la plantilla toledana, 
citada esta tarde

Primera Regional Ordinaria__________________________________

El Mora intentará justificar 
su clasificación ante el SonsecaPagés, José Luis 

y Femando, dudas 
ante el Vallecas

Algo de moral ha dado al equipo 
de Toledo la victoria contundente 
del entrenamiento del pasado jue
ves ante el Moscardó. Sin embargo, 
no todo han sido éxitos, ya que este 
partidillo tuvo como notas negati
vas las retiradas de Pagés y José 
Luis, pilares del centro del campo 
toledano, por molestias musculares 
y pinchazo, respectivamente. Por 
eso, el entrenador verdiblanco, Lo
renzo, ha decidido llamar a toda la 
plantilla por si no puede contar 
con los citados jugadores. Otro 
problema es Fernando, que ha es
tado enfermo durante toda la se
mana, sin poder entrenar. En caso 
de que los golpeados y los enfer
mos se encuentren hoy a las cuatro 
de la tarde en buenas condiciones, 
el equipo inicial toledano sería el 
siguiente: Fernando, Alfredo, Ma
nolo, Michel, Espinosa, Pagés, Lo
zano, José Luis, Rafa, Arroyo y 
Prisci. En el banquillo se sentarían 
Mérida, Carlos, Bermúdez y Mar
cos. El Toledo, lógicamente, saldrá 
con una estrategia de ataque, espe
rando, como en los últimos encuen
tros en casa, que no tengan que 
apretar al final para conseguir el 
empate o la victoria, que se les ha 
ido escapando en los últimos parti
dos. Destaca también de la alinea
ción que Lorenzo nos ha facilitado, 
con las reservas ya expuestas, la 
ausencia en el once titular de Ber
múdez y el enclavamiento teórico 
de Arroyo en el eje del ataque.

Con respecto al anterior partido, 
contra el Móstoles, cambia tam
bién la alineación de Espinosa, que 
estaba sancionado por acumula
ción de tarjetas, y la salida de Pris
ci desde el primer minuto de juego, 
quizá porque se demostró entonces 
que es el único jugador del Toledo 
que tiene confianza tirando a puer
ta y, además, consigue marcar.

Sin ninguna duda, éste es el encuentro de la jornada 
toledana de Primera Ordinaria. Se trata de un clásico 
derby entre las vecinas poblaciones, y a no ser que el 
tiempo meteorológico juegue una mala pasada, el cam
po de deportes de Mora se, llenará de aficionados y 
seguidores de uno y otro equipo. La taquilla será rñuy 
importante.

En los últimos encuentros de rivalidad, el Mora se 
ha llevado el gato al agua, y tal y como andan los 
conjuntos en la actual temporada, el pronóstico se 
inclina hacia los locales, a pesar de la derrota que 
sufrieron en Pedro Muñoz la pasada jornada. El Son
seca sigue atravesando una mala racha, dejando que 
los puntos se le escapen en casa.

Sin más novedades importantes, el derby ya está 
aquí y los pronósticos en este tipo de encuentros sue
len ser poco orientativos acerca de lo que sucede en el 
terreno de juego. Cualquiera de los dos equipos puede 
vencer.
Criptanense-Santa Bárbara

El equipo de Ciudad Real se ha reforzado en los 
últimos domingos, tras el mal comienzo que tuvo en 
esta temporada. La visita, por este motivo, del Santa 
Bárbara a Campo de Criptana no es fácil y quizá 
hubiera venido mejor a los toledanos viajar a esta 
localidad cuando aquéllos estaban peor y éstos mejor. 
De todas formas, no hay que ser pesimistas, pues fuera 
de casa el Santa Bárbara está realizando buenos parti
dos. Quizá pueda notarse un tanto el 3-0 que recibió 
en Mota del Cuervo, pero el Criptanense tampoco es 
un equipo comparable al Conquense. En la tabla el 
Santa Bárbara casi le dobla a puntos y por eso tene
mos que pensar en un resultado favorable para los 
visitantes, que serán únicamente los siguientes: Ra
món, Vicente, Arturo, César, Parra, Valentín, Juli, 
Miguel Angel, Briones, Guti o Canorea y Ceju.

Difícil será saber hasta minutos antes del comienzo 
del partido cuál será el descarte de la duda Canorea- 
Guti, porque el «mister» toledano, Gargolla, cree que 
tienen un 50 por 100 cada uno de posibilidades de 
jugar. Quizá la balanza pueda inclinarse a favor de 
Guti, por aquello de que es más veterano y puede ser 
más útil fuera de casa.
Villacañas-Las Pedroñeras

Otro encuentro de aquí te espero, el gQp tiene que 
apécha’r éJ joven y pundonoroso Villacañas? contra Las 
Pedroñeras. Sin embargo, pensamos qudJos conquen
ses no’ laá tendrán todas consigo tras el empate que

consiguieron los jugadores toledanos cuando les visitó 
el Atlético Tomelloso. El villacañas sólo ha perdido un 
encuentro en su feudo, contra el Mora, y eso -es un 
buen crédito para los toledanos, que afrontan el parti
do de hoy con dos bajas nuevas: la de Paco y la de 
Julio, los dos jugadores que son de fuera del pueblo de 
Villacañas. <

Las Pedroñeras tienen su fuerte en el centro del 
campo, sobre todo en esos pilares que son Benito y 
Galván, que tendrán a dos marcadores natos pegados.

Aunque es posible que haya algunas permutas sobre 
esta alineación, hay dudas sobre si Chachi podrá sal
tar al terreno de juego, el once inicial no variará 
mucho del que les ofrecemos: García, Marín (un juga
dor recientemente recuperado para el equipo), Chulé, 
Cruza, Kubala, Alfonso, Gerardo, Vicente, Jesús, Pa
checo y Rufo. Teóricas tres puntas, aunque Rufo pue
de encargarse de marcar a Galván y avanzar desde 
posiciones más retrasadas.

Ocaña-Pedro Muñoz
La intención del Ocaña es clara: dejar la cola de la 

tabla a costa del Pedro Muñoz, equipo que ha empeza
do muy mal la Liga, pero que se ha reforzado con 
jugadores más jóvenes y batalladores, procedentes de 
los juveniles del Rayo Vallecano. El Ocaña no está 
bien. Es claro que va a ser difícil que se aleje de las 
posiciones feas de la clasificación. Ahora, tras la mar
cha de algunos jugadores fundamentales, se han que
dado los que viven en Ocaña, con alguna excepción. El 
entrenador ocañense no tiene clara cuál va a ser la 
alineación inicial, ya que le desbordan las dudas. Ha 
llamado a dieciséis jugadores, prácticamente toda la 
plantilla, pero no sabe si va a poder contar con algunos 
de ellos.

Fuensalida-At. Carabanchel
El Fuensalida, con intención de continuar su buena 

campaña, no puede decepcionar a los aficionados ante 
un equipo como el Atlético Carabanchel, que visita 
Fuensalida y que tiene un potencial bastante inferior 
en teoría al equipo que dirige técnicamente José Luis 
Mancebo. A pesar de la facilidad teórica, el «mister» 
fuensalidano nos ha hablado bien fiel Atlético Cara
banchel, al que vio a principio ‘de temporada y la 
semana pasada, viendo que había ido a más durante 
todo este período. Es un equipo muy joven y muy 
luchador, que empezó muy mal, pero que se ha ido 
recuperando, obteniendo durante, los últimos domin
gos buenos resultados.

Manuel Moya no ha 
facilitado la alineación

Con novedades, 
el Torrijos 
viaja a Móstoles

Nada fácil es el desplazamien
to del C. D. Torrijos a Móstoles. 
El campo de El Soto no es muy 
propició para los equipos visitan
tes, pero en este juego todo es 
posible. De cualquier forma, el 
entrenador rojiblanco, Manuel 
Moya, ha tomado medidas drás
ticas en lo concerniente a la ali
neación, pues no está dispuesto a 
que sus pupilos den la paupérri
ma impresión que nos causaron 
en San Sebastián de los Reyes: lo 
menos que puede hacer un de
portista remunerado es luchar y 
entregarse a los colores que de
fiende.

La directiva del Torrijos ha 
dialogado con la plantilla y pare
ce ser que algunos jugadores tie
nen un margen de confianza an
tes de que los responsables de
ban actuar de una manera poco 
ortodoxa.

Después del entrenamiento 
del jueves, como es habitual, 
cambiamos impresiones con ju
gadores, entrenador y directivos. 
Todos eran parcos en palabras, 
el malestar se palpaba, pero no 
pocos coincidían en que tal vez el 
Torrijos en Móstoles se anotaría 
la segunda victoria fuera del San 
Francisco.

Por motivos «internos», el 
siempre locuaz para los medios 
de información Manuel Moya, 
un hombre serio y trabajador, no 
ha facilitado la alineación, aun
que nos aseguró que las noveda
des pueden ser no pocas en Mós
toles a las once y media de esta 
mañana’

J. R. CALERO
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feta tarde, en el Prado, visita del Poblense

Carlos Martínez pide paciencia 
a la afición y pronostica 
3-0 favorable al Talavera
Tras la victoria en Badajoz, mañana quiere contar con el mismo equipo, 

con la novedad de Quiñi en el banquillo
«Que el público tenga pacien

cia. Que nuestros aficionados 
piensen que los jugadores tra
tan de hacerlo lo mejor posible. 
Que si no les sale bien una ju
gada no es porque no quieran 
hacerlo bien y que si nos apoya 
la afición podemos tranquili
zarnos.» Eso es lo que pide Car
los Martínez a los aficionados 
blanquiazules, que esta tarde 
se desplacen al campo munici
pal de deportes del Prado, en 
donde a partir de las cuatro 
menos cuarto de la tarde el Ta
lavera se va a enfrentar al Po
blense. No se trata de un parti
do fácil, porque fácil ya no es 
ningún rival y de eso tiene bue
na prueba el Talavera de esta 
temporada, pero sí se espera y 
confía mucho en este equipo, 
que en las últimas salidas ha 
conseguido tres puntos y que 
en los tres últimos encuentros 
ha llevado a su casillero cinco 
puntos de los seis puntos en 
juego.

Tras su victoria amplia y 
holgada en Badajoz, Carlos 
Martínez quiere contar con el 
mismo equipo de salida esta 
tarde, y la única novedad en el 
banquillo será Quiñi, ya recu
perado, que ocupa el lugar de
jado vacante por Del Rivero. 
Del rival, Carlos Martínez ape
nas conoce su «seguridad en la 
defensa, su agresividad en to
das sus líneas y que es ún equi
po al que es difícil hacer un gol 
fuera de casa y que en su cam
po golea con facilidad». «De 
cualquier forma —añade el 

míster blanquiazul— es esta 
categoría y hasta la primera 
vuelta todos los partidos son 
como jugar a ciegas, porque no 
conocemos a los rivales.» Carlos 
confía en ganar; es más, está 
seguro de que el Talavera lo 
hará y, además, será por un re
sultado contundente. En vista 
de que en vísperas del Bada
joz -Talavera anticipó un re
sultado y acertó, en esta oca
sión ha vuelto a hacer de adivi
no y de acertar prometemos 
que le pondremos en nuestra 
lista de adivinos particulares. 
Ahí va el pronóstico de Carlos: 
un rotundo 3-0 {tara el Talave
ra.

Por su parte, el Poblense via
ja hoy a la ciudad de la cerámi
ca procedente de Madrid, en 
donde pernoctó anoche des
pués de ver en el Santiago Ber
nabéu el Madrid-Barcelona, 
habiendo salido de La Puebla 
por avión. Su míster, Lorenzo 
Serra, viene confiando en dar 
la batalla al Talavera y aprove
charse del posible nerviosismo 
de los talaveranos en su campo. 
La alineación que presentará 
será la misma que lo viene ha
ciendo últimamente, salvo al
gunas incorporaciones que den 
al equipo mayor consistencia 
defensiva. Entre la expedición 
balear se piensa en salir del 
Prado con un buen resultado y 
volver a su tierra con al menos 
un punto. La alineación proba
ble del equipo azulgrana esta 
tarde será: Pardo, Pons, Mu-

El entrenador talaverano 
Carlos Martínez le ha cogido 
gusto a la adivinación. Para 
hoy nos pronostica un 3-0 an
te el Poblense, después de ha
ber acertado plenamente el 

0-2 de Badajoz
nar, Hidalgo, Soria. Cadepon, 
Bonet, Tomás, Picasso, Varela 
y Roselló. El partido, como ya 
se ha señalado, comenzará esta 
tarde a las cuatro menos cuar
to.

Pedro A. ROSADO

___Balonmano
Segunda División Nacional

Trascendental 
¡ornada para 
los toledanos

OCTAVA JORNADA

C. Isabel II B. Puertollano. 
11.15 h., Moratalaz (Madrid). ('. 
Ahorro Toledano-1). Bosco. 12.15 
li., P. Cubierto .(Toledo). B. Andú- 
jar-A. Alcázar/Iberoamericana. 12 
li.. P. Municipal (Andújar). ('. Vi
gón Real Murcia. 12.30 li.. Ciudad 
Real. Descansan: Merkal y Previ
sión Fiat.

Trascendental, por di íereiit es 
circunstancias, se presenta la jor
nada de hoy domingo para los 
equipos toledanos. Mientras (pie el 
A. Alcázar-I'. Iberoamericana se 
desplaza al difícil campo del Andú
jar, donde no ha sido capaz de ga
nar nadie, en un momento en el 
que no puede perder la posición 
privilegiada que ahora ocupa. El 
Caja de Ahorro se enfrenta, en el 
pabellón Cubierto, a un asequible 
1). Bosco. (pie solamente ha ganado 
un encuentro, como los financieros, 
pero que da sensación de no tener 
un cuadro muy potente.

La jornada es trascendental, 
porque mientras que el A. Alcázar 
no debe perder oportunidad de 
anotarse algún punto, que le per
mitiría afrontar la visita del Case
río Vigón, la próxima semana, con 
bastante moral, el Caja de Ahorro 
necesita salir del pozo clasificato- 
rio en el que ahora se encuentra, y 
el equipo que tendrá enfrente pa
rece ser el indicado para iniciar su 
recuperación.

La segunda circunstancia parece 
más normal que se produzca, pero 
la primera —que el A. Alcázar lo
gre algo positivo - puede resultar 
más problemático, dado que los lo
cales parecen inexpugnables en su 
cancha apoyados por un público 
chillón que los hace crecerse. De 
todas formas, la moral del A. Alcá- 
zar-U. Iberoamericana es muy 
fuerte y puede lograr lo que hasta 
ahora no ha hecho nadie, sacar ta
jada del campo jiennense.

Tercera preferente. Grupo Vil

El descanso 
del Quismondo 
puede permitir 
el cambio de líder

Esperamos todos los que 
amamos el fútbol modesto de 
estas categorías que los inicios 
pacífico- de la presente tempo
rada. y tras los desagradables 
incidentes de las últ ¡mas jorna
das, no sean tan sólo un espejis
mo, del (pie tarde o temprano 
podamos arrepent irnos. Hoy 
domingo, y al cumplirse la jor
nada número 11, el obligado 
descanso del Quismondo puede 
dar entrada a un nuevo y provi
sional. claro está, líder.

PAZ-SANTA OLALLA — Ri
validad vecinal a la vista, con 
los del Buenavista a la espera 
de alcanzar el liderato, y un 
equipo, el local, con deseos de 
salir del bajo puesto en que se 
encuentra: 1 X.

MEJORADA-VELADA— El 
rival que visita el Arias Salgado 
es de lo más apropiado para 
(pie los de lárico Reverte ob
tengan su primera victoria en 
esta Liga: 1.

CALERA-ALMOROX — Los 
de Julio (¡arcía Merino han ini
ciado su escalada tras sus sen
das victorias sobre Santa Olalla 
y Velada; pese a todo, los de 
Almorox. bien preparados físi
camente. siempre presentan 
batalla: 1 (X).

BARGAS-CADALSO— Los 
madrileño.- si quieren seguir 
ocupando el puesto privilegiado 
que ostentan deberán apretar el 
acelerador para sacar algo posi
tivo: X (2).

V ALMOJ ADO-NOVES. — 
Los locales, con un positivo, fe- 
ciben a los de Noves, (pie inten
tará dejarse el negativo (pie 
arrastran: 1.

SANTA MARIA-PORTI- 
LLO.— Cuarto y quinto clasifi
cados en liza en el municipal de 
Santa María. Pueden, los que 
asistan, presenciar un buen en
cuentro, porque calidad a los 
contendientes le sobran: 1 X.

L. RODRIGUEZ

—Tercera Ordinaria___
Grupo XI

Jornada complicada 
para los de cabeza

Baloncesto. Primera Preferente masculina________________________________________________ _

Pocas posibilidades para los equipos toledanos
Se jugarán todos los encuentros al solucionarse el problema arbitral

La número 11 de mañana do
mingo, en esta Tercera Regional 
Ordinaria, cuyo numeral es el mis
mo. se presenta a priori bastante 
complicada por la teórica igualdad 
de unos y otros. Pese a todo, juga
remos un poco al pronóstico, emiti
do en base a lo lógico, de lo ilógico 
que el fútbol tiene.

LANZAHITA-NAVALCAN — 
Debería resultar fácil para los vice
líderes; no obstante, los locales no 
han cedido un solo punto en su 
terreno, y en su visita a campos tan 
difíciles como La Mata y Gamonal 
tan sólo cayeron derrotados por la 
mínima. 1-X.

LA M ATA-ALCAUDETE.— 
Puede ser el encuentro de la jorna
da. Los visitantes, muy mejorados 
y goleadores, pueden resultar difí
ciles para uno de lo.- candidatos al 
título. 1-X.

GAMON AL-VILLAREJO.— Los 
últimos acontecimientos han mer
mado considerablemente el pode
río de los abulenses. Victoria local 
el3rq 1. '

SAN ESTEBAN-ARENAL.— 
Duelo entre abulenses, que teórica
mente debe originar triunfo visi
tante. Nosotros nos decidimos por 
la X.

CUEVAS-LA ZONA.— Viaje ha
cia el valle de los jugadores de Je
sús Valera. con posibilidades de al

' go positivo, pese a que los del Cue
vas han mejorado. 1-X.

CASTILLO-BERNUY — No de
ben pasar dificultades los de Fer
nando. Su liderato les justifica. 1.

OROPESA-CARPIO— En este 
encuentro, la igualdad de unos y 
otros alcanza haremos de casi un 
ffi.por 100. Aventuramos el empa-

Xs
^^fcfortuna en esta jornada por 

la coincidencia del descanso del re- 
nrado Casavieja, por tanto, sólo 
cebolla se quedará sin intervenir.

ORSAY

Grupo I
B. Talavera-Fátima, 12,00 horas, pabellón Alameda.
Calasancio-Eisa, 12,30 horas, Madrid.
Pinto-Caldeiro, 11,00 horas, P. municipal (Pinto).
S. S. Reyes-La Salle, 12,30 horas, P. municipal (S. S. Reyes).
Basket Madrid-Banesto, 12,00 horas, C. S. D. (Madrid).
S. Velázquez-Pilaristas, 10,30 horas, P. cubierto (Toledo).

Difícil se presenta esta novena 
jornada para las aspiraciones de los 
toledanos. En el grupo primero el 
Talavera tiene un difícil compro
miso ante el Fátima madrileño, 
equipo que marcha en segunda po
sición empatado con el Calasancio, 
que es el líder y solamente ha per
dido dos encuentros, uno por deci
sión del Comité de Competición. 
Mucho tendrá que entonarse el Ta
lavera. aunque ha demostrado que 
es el mejor equipo toledano de la 
categoría, para poder sacar adelan
te el encuentro. Nos tememos que 
la escalada de los últimos partidos 
>e puede interrumpir.'

El S. Velázquez, (pie juega en el 
pabellón cubierto, también tiene 
un difícil compromiso ante el Pila
ristas, que marcha en tercera posi
ción, pero a tres puntos del líder. 
Nos tememos que el equipo toleda
no no tendrá oportunidad de poder 
mejorar su paupérrima cuenta de 
¡juntos de que ahora dispone.

En el grupo II, el Pitman-Polí- 
gono tiene un difícil desplazamien
to a Torrejón, equipo que marcha 
segundo con un solo encuentro 
perdido. Salvo sorpresas, volverá 
de vacío el equipo toledano.

Dos árbitros madrileños 
para los encuentros 
del C. B. Talavera y del Moprica

Tras mantenerse diversas reu
niones y consultas entre los res
ponsables del C. B.Talavera y 
miembros de los organismos pro
vinciales y regionales competentes, 
ha podido llegarse a un acuerdo 
sobre el arbitraje de los encuentros

El B. Talavera, después de solucionarse el problema de la falta de árbitros para su encuentro, 
tendrá muchas dificultades para poder imponerse al Fátima

que hoy domingo han de disputar 
el C. B. Talavera y los juveniles del 
Moprica. Definitivamente, los dos 
árbitros que se desplazarán a la 
ciudad de la cerámica serán del Co
legio Madrileño y actuarán, a las 
diez y media de la mañana, en el 
partido del Moprica y posterior
mente lo harán en el C. B. Talave
ra-Fátima.

En principio, la Federación Cas
tellana habría indicado a los tala- 
veranos que tendrían que abonar 
15.000 pesetas por ambos arbitra
jes, lo que de antemano suponía un

JORNADA NOVENA
Grupo II

Torrejón-Pitman Polígono, 12,00 horas, C. Cultura (Torrejón).
P. Cataluña-Guadalajara. 12,30 horas, polideportivo (Torrejón) 
Ciencias-Gredos Gilmar, 10,30 horas, P. Almudena (Madrid). 
La Estrella-Cofamco, 18,30 horas, P. Moratalaz (Madrid).
A. z\gber-El Pardo, 11,00 horas, polideportivo (Guadalajara).
Occidental-C. Loyola, 17,1)0 horas, P. Moratalaz (Madrid).

grave problema para la empobreci
da economía del C. B. Talavera. 
Posteriormente, y tras nuevas con
versaciones, se decidió que el C. 
B.Talavera tendría que pagar 
8.000 pesetas y el Moprica 900, lo 
que continuaba suponiendo un 
gran desembolso para el equipo ta
laverano, ya que los costes de arbi
traje respecto a cuando cuentan 
con árbitros toledanos se incre
mentaba en 2.000 pesetas.

El acuerdo tripartito final esta
blece que la Federación Castellana 

enviará los árbitros de Madrid, el 
C. B. Talavera pagará las 6.000 pe
setas de rigor y las otras 2.000 pe
setas de diferencia se compromete 
a adelantarlas el delegado comar
cal de la Federación Toledana.

En fin, los aficionados talavera
nos de baloncesto esperan que el C. 
B. Talavera continúe su racha de 
buen hacer en el partido que ha de 
enfrentarle esta misma mañana al 
Fátima y que. asimismo, los avata- 
res por los que el equipo se está 
viendo obligado a pasar se resuel
van positiva y definitivamente.
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YA de Toledo cumple dos años
Figuramos en la cabeza de ventas de prensa

El domingo 30 de noviembre de 1980, Toledo se 
encontró con la agradable sorpresa —pensamos— de 
contar en los puestos de prensa con un nuevo periódi
co dedicado profundamente a la provincia, sin olvi
dar, claro está, el acontecer nacional del que, quiéra
se o no, depende Toledo como cualquier otra parte de 
España. Como el tiempo pasa que vuela han transcu
rrido ya dos años y YA de Toledo permanece en la 
provincia esforzándose cada día más por ofrecer a 
nuestros lectores el acontecer de las horas anteriores 
o lo que ocurrirá, que también es periodismo.

Seguramente por la dedicación del grupo de pro
fesionales que componemos este periódico y por la 
entrega con que emprendemos cada día la labor 
informativa se explica el creciente éxito de acepta
ción que hemos alcanzado, sin que sirvan estas pala
bras de engreimiento pueril. YA de Toledo figura a 
la cabeza en la venta diaria de periódicos y la dife
rencia que existe con el medio escrito nacional que 
nos sigue se va aproximando cada vez más a la 
mitad. Pero como quedarse parados es retrocer, por
que la vida y el tiempo no se detienen, la dirección 
de este periódico ha conseguido para YA de Toledo 
la instalación de unos equipos de transmisión mucho 
más rápidos, que nos permitirá, todavía más, ofre
cer a nuestros crecientes lectores las noticias de 
última hora acontecidas en Toledo. La transmisión 
por Dex se ha quedado prehistórica para YA de 
Toledo, y en las próximas semanas utilizaremos unas

máquinas con una memoria y rapidez prodigiosas, 
llamadas «Scrib», muy en la línea del video, que 
permiten enviar a nuestros talleres de Madrid la 
información elaborada en Toledo.

No vamos a revelar otros proyectos existentes en 
YA de Toledo para el inmediato futuro, porque eso 
pretendemos que lo descubran nuestros propios lec
tores, día a día. Gracias, pues, por el apoyo que nos 
prestan los lectores con su dedicación diaria; gracias 
a las empresas que cada día confían más en noso
tros, promocionando sus productos en estas páginas; 
gracias a los corresponsales informativos y de ven
tas, sin cuya colaboración nuestros intentos informa
tivos resultarían baldíos, y gracias también a todos 
aquellos que nos ayudan a la hora de realizar la 
extenuante labor diaria de informar. YA de Toledo, 
además, insiste en que está abierto a las sugerencias 
de nuestros lectores, porque lo que nos interesa es 
que a ustedes les guste cada día más nuestro periódi
co, que es el suyo.

Y cómo no, esperamos continuar tres, cuatro y 
muchos años más sin tener temor o vergüenza cuan
do proclamamos en voz alta haber cumplido con el 
primer principio del buen profesional: en nuestra 
labor figura como norte el servicio a la información, 
derecho constitucional, guiado por una creciente ma
nía nuestra: objetividad, sin ser veletas de los vientos 
más favorables. Porque en nuestra veleta sólo hay 
un norte fijo: el servicio a Toledo y su provincia.

El concejal San Juan 
dimite como juez instructor 
del expediente 
de la calle Real
Ha transcurrido casi un año desde que 
se descubriera la infracción y no se 
han tomado medidas contra los in

fractores

Discrepancias en el Colegio por la compra de unos locales

El alcalde precinta las obras donde 
estará el nuevo Colegio de Abogados

El alcalde de Toledo ha ordenado por decreto el 
precintado de una obra, parte de cuyos locales servirán 
como sede ál Colegio de Abogados de Toledo. El hecho 
tiene mayor trascendencia aún si decimos que fue un 
colegiado quien presentó una solicitud al Ayuntamiento 
para la paralización de las obras por no poseer la 
constructora la licencia oportuna, y si recogemos que 
un grupo de cerca de 50 abogados inscritos en el Cole
gio han pedido por requerimiento notarial al decano las

La tensión existente en el ilustre 
Colegio de Abogados crece cada 
hora que pasa. El conflicto surgió a 
raíz de un acuerdo obtenido de una 
asamblea de septiembre en la que 
se decidió adquirir unos locales por 
más de diez millones de pesetas en 
la calle de San Marcos, para insta
lar allí el Colegio de Abogados, cu
yas dependencias actuales se en
cuentran situadas en la misma Au
diencia Provincial. De los piás de 
350 colegiados, al parecer sólo vo
taron 13 miembros con el siguiente 
resultado: siete a favor de la com
pra y seis en contra. La mayoría de 
los miembros del Colegio de Abo
gados no asistieron, como se ve, a 
la asamblea convocada por causas 
varias, lo cierto y verdad es que el 
resultado no pareció gustar a un 
importante grupo de colegiados. 
Inmediatamente los descontentos 
presentaron un recurso contra el 
acuerdo asambleario alegando que 
la convocatoria se había hecho de 
un modo incorrecto y, es más, pre
sumiendo que algunas personas se 
habían colegiado muy poco tiempo 
antes para poder votar a favor de 
la propuesta del decano, partidario 
de instalar el Colegio de Abogados 
en un inmueble nuevo. Pero lejos 
de acabar aquí el asunto, un grupo 
de colegiados, respaldados por cin
cuenta firmas, solicitaron una jun
ta extraordinaria, obteniendo una 
respuesta negativa a tal petición al 
considerar que no procedía. Esto, 
según el mismo grupo de abogados, 
fue considerado-corno una concul
cación del estatuto del Colegio, 
pues según dice ún artículo con la 
solicitud de un 1Ó por 100 de fir
mas de los colegiados es precisa la 
convocatoria de una junta de ca
rácter extraordinario para exami
nar el orden del día de los solici
tantes.

Requerimiento notarial al 
decano

Así las cosas, los abogados disi
dentes con la decisión de comprar 
unos locales, hicieron un requeri
miento notarial para que Antonio 
Virtudes, presidente del Colegio, 
contestara por qué no había trami-

razones por las que no ha convocado una junta extraor
dinaria para examinar de nuevo la adquisición de los 
locales del nuevo Colegio, acordado el pasado mes de 
septiembre. Es más, para hacerse una idea de la ten
sión existente dentro del cuerpo de la abogacía toleda
na conviene saber que hoy se celebrará uñ acto de 
conciliación entre dos asociados, que puede desembo
car en querella si no hay acuerdo.

tado en su tiempo oportuno al 
Consejo General de la Abogacía el 
recurso contra la convocatoria de 
la asamblea que decidió adquirir 
unos locales y por qué no se convo
caba la junta extraordinaria cuan
do, según ellos, es preceptivo.

Pero las disidencias interiores 
dentro del ilustre colegio de aboga
dos de Toledo no acaban aquí y 
están rozando en algunos casos lo 
personal. El abogado Angulo pre
sentó hace unos días una demanda 
contra otro colegiado, Agustín 
Diez, y hoy martes se va a proceder 
al acto de conciliación entre ambos 
como paso previo de una querella 
si no hay acuerdo entre las partes. 
En la tensión creciente en la vida 
de la institución también ha juga
do un papel importante-la suspen
sión decretada por el decano con
tra el secretario del Colegio, que en 
determinados ambientes fue consi
derada como una extralimitación. 
Pero por encima de todo, el. desen
cadenante de esta polémica que no 
se sabe dónde puede acabar ha si
do la adquisición de los referidos 
locales para la instalación del Cole
gio, «necesaria para el adecenta- 
miento de la vida de la institu
ción», según unos; «un despilfarro 
económico», según otros. Al pare
cer, el decano Antonio Virtudes 
pensaba inaugurar las instalacio
nes el 12 de diciembre, durante la 
conmemoración de la fiesta de los 
abogados.

Paralización de las obras
«Y precisamente por la inmedia

tez de las fechas cada cual se ha 
agarrado donde ha podido», nos 
decía uno de los abogados contra
rios a la adquisición ae los locales. 
Una de las salidas ha sido presen
tar una petición al Ayuntamiento 
para que paralizara las referidas 
obras por carecer de la oportuna 
licencia municipal. La demanda la 
elevó Agustín Diez al alcalde el pa
sado 28 de octubre, apoyada unos 
días después con 14 firmas más co: 
respondientes a otros tantos pro
fesionales del Derecho en ejercicio. 
Juan Ignacio de Mesa, tras exami
nar el asunto y considerar que la

petición era oportuna, ordenó por 
decreto la paralización de la obra. 
En apariencia fue obedecida por la 
constructora tal solicitud, pero 
días después, ante un nuevo reque
rimiento de los abogados, se-descu
brió que la obra continuaba en 
marcha, por lo que el alcalde, me
diante un nuevo decreto, volvió a 
ordenar la paralización con una 
multa pecuniaria de 15.000 pese
tas, límite otorgado a la alcaldía en 
asuntos de este tipo. Pero al ver 
que la orden de paralización de la 
obra continúa contraviniéndose, el 
viernes firmó el alcalde un decreto 
de precintado de la obra que, posi
blemente, sería puesto durante el 
día de ayer.

Por el momento no está claro si 
la misma obra que se está realizan
do es legal o no. La licencia de 
construcción que posee la cons
tructora data de tiempo atrás y fue 
solicitada en su día, y al parecer 
autorizada para la construcción de 
unas viviendas. Existe la impresión 
de que los promotores de la obra 
fueron, precisamente, Gaspar Lan
cha y Santiago Camino, conocidos 
por los desafueros urbanísticos co
metidos en Toledo. Pero, al pare
cer, el pasado 1 de marzo el cons
tructor, natural de Yuncidlos, se 
quedó como propietario del terre
no y de la edificación hasta aquel 
momento realizada, quizá por la 
insolvencia económica de los pro
motores. Para lo que no se solicitó 
licencia municipal de obras es para 
realizar locales comerciales, y con
cretamente la sede del Colegio de 
Abogados, en vez de pisos, y de 
aquí que el alcalde haya ordenado 
la paralización y precintado de las 
obras.

Pero lo que más preocupa en de
terminados ambientes es el clima 
de tensión existente en el Colegio 
de Abogados. Varios colegiados 
han manifestado a YA de Toledo 
que .el asunto no se ha producido 
por unas diferencias ideológicas o 
de edades, aunque tampoco se le 
oculta a nadie que en diciembre se 
le acaba el período de mandato a la 
actual junta del Colegio.

M. A. MELLADO

El derrumbamiento de la calle Real aún no ha parado en sus 
consecuencias ।

Daniel San Juan, concejal socialista en el Ayuntamiento de Toledo, 
ha presentado al alcalde de Toledo su renuncia como juez instructor en 
el polémico asunto de la calle Real. Anteriormente había renunciado a 
este cometido su compañero de partido Martín Macho.

Según nos informaba ayer por la 
mañana el alcalde de Toledo, Juan 
Ignacio de Mesa, esa misma maña
na había recibido el escrito de re
nuncia presentado por el señor San 
Juan. En una comisión municipal 
permanente pasada, que data de 
marzo o abril de este año, se le 
encargó al referido concejal socia
lista que recabara información y 
elaborara un informe, con audien
cia a todas las partes, para que 
sobre esta base la Corporación mu
nicipal tuviera elementos de juicio 
a la hora de determinar si hubo 
responsabilidades en la obra de la 
calle Real y quiénes eran los culpa
bles, para en este caso imponer una 
sanción por la infracción urbanísti
ca cometida. El señor De Mesa in
formaba ayer a este diario que Da
niel San Juan no le había entrega
do ninguna información sobre lo 
realizado durante estos meses co
mo juez instructor, cargo para el 
que fuera nombrado tiempo atrás. 
Este nombramiento, considerado 
como un embolado del que nadie 
quiere hacerse cargo, trajo ya bas
tante debate en el Ayuntamiento 
hasta el punto que el PSOE califi
có de cacicada al alcalde de Toledo 
por nombrar juez instructor del 
asunto a Daniel San Juan. Juan 
Ignacio de Mesa ha manifestado a 
este diario que el procedimiento 
del que se sirvió fue únicamente 
ver qué concejales no tenían enco
mendadas tareas como jueces ins
tructores y resultó que, según 
aquél, había dos: Martín Macho y 
el referido San Juan.

Los dos, como decimos, acaba
ron presentando su dimisión, se

gún parece alegando que asuntos 
como éstos deben realizarlos hom
bres de UCD, al ser el grupo encar
gado del gobierno en la ciudad. Lo 
cierto y verdad es aue un tema tan 
flagrante como el derribo de la ca
lle Real, realizado por los triste
mente famosos Lucha y su esposa, 
Santiaga Camino, está todavía 
irresuelto, pese a que el hecho se 
produjo a primeros de enero del 
año pasado. Como se recordará 
(ver YA 8-1-82) se descubrió que se 
estaba realizando en la calle Real 
un derribo sin licencia municipal y 
con tal imprevisión que varias ca
sas de la zona se tambalearon y 
una se vino parcialmente abajo. 
Con urgencia hubo que apuntalar 
varias viviendas, descubriéndose 
que en el asunto estaban implica
dos Gaspar Lucha y Santiaga Ca
mino.

El Ayuntamiento presentó, ade
más, una denuncia ante el juzgado 
ante las previsibles causas que pu
diera constituir sanciones de tipo 
pecuaniario o penal. Por el mo
mento, la denuncia no ha sido vis- • 
ta.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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De aplicarse las incompatibilidades en las Cámaras

Sólo tres de los diputados y senadores toledanos 
tendrán que pedir excedencia en sus trabajos

De llegarse a cumplir definitivamente el tema de la dedicación 
exclusiva para los diputados y senadores, apuntado por el partido 
del Gobierno, solamente tres de los elegidos en las pasadas eleccio
nes * *del  28-0 por Toledo se verían obligados a pedir excedencia en 
sus puestos de trabajo, si bien, al parecer, dos de ellos ya la han 
solicitado. Esta dedicación exclusiva se vería compensada con la 
nada despreciable cifra de 250.000 pesetas mensuales, de las cuales 
una parte iría para el partido, al menos en el caso del PSOE.

• Por lo que se refiere al sábado, el 
primero ocurría a las 14,15 horas, 
en el kilómetro 107 de la carretera 
nacional V, situado en el término 
de Cazalegas, donde un turismo 
marca Renault-5, matrícula 
M-0654-BS, se salió de'la calzada, 
chocando contra un turismo marca 
Seat 127, matrícula M-5559-AX, 
que se encontraba averiado en el 
arcén. En esta ocasión sólo se re
gistraron, cuantiosos daños mate
riales.
• Seguidamente, a las 18,20 horas, 
en el kilómetro 94,700 de la carre
tera nacional V, situado en el tér
mino de Los Cerralbos, un Citroen 
GS, matrícula CC-4018-E, condu
cido por Fernando Rojo Miguel, de 
cuarenta años, se salió de la calza
da volcando, resultando el conduc
tor y dos de sus ocupantes heridos 
leves.
• El tercer accidente de la jornada 
se producía a la<23,30 horas, en el 
kilómetro 5,500-de la carretera co
marcal 403, situado' en la localidad 
toledana en Gerindote, donde un 
turismo marca Seat 124, matrícula 
M-902146, chocó, por alcance con
tra otro vehículo de iguales carac
terísticas, matrícula M-927354, re
sultando dos heridos de.carácter 
leve.
• Ya el domingo, a las cinco horas, 
ocurría el accidente más grave de 
todo el fin de semana, en el kiló- 
mero 132,260 de la carretera N-V,

De los representantes del 
PSOE, Francisco Ramos, Jesús 
Fuentes Lázaro, Ricardo Sánchez 
Candelas, Ana María Abascal, 
Eladio Luján y Manuel Díaz 
Marta, solamente Eladio Luján 
ha solicitado ya la excedencia en 
su trabajo habitual en la residen
cia sanitaria Virgen de la Salud 
por espacio de cuatro años, ya 
que los testantes, excepto Sán- 

- chez Candelas, que trabaja en la 
empresa privada, y Ana María 
Abascal, que se ha dedicado 
siempre a las tareas propias del 
ama de casa, ya la tenían solicita
da. Según varios de estos diputa
dos y senadores entrevistados, la 
medida de optar por la dedica
ción exclusiva es muy acertada, 
pues con ella se clarificarán per
fectamente las tareas propias de 
su cargo, evitando la duplicidad 
de funciones y, sobre todo, como 
símbolo de saneamiento y honra
dez en los representantes del 
pueblo.

Así, Ana María Abascal nos 
comentaba que de momento no 

fin las carreteras toledanas

Un muerto, diez heridos leves y dos graves el último fin de semana
Un muerto, diez heridos leves y dos graves es el resultado final de 

siete accidentes de tráfico ocurridos en las carreteras toledanas duran
te el último fin de semana. El más grave de todos ellos ocurrió en la 
localidad toledana de Calera y Chozas, donde en un mismo accidente 
resultó una persona muerta, otra grave y tres leves.

GALERIA SELECCION

EXPÓNE:

FANY
OLEOS

Del 26 de noviembre al 12 de diciembre 

INAUGURACION: Viernes 26, a las 19 horas.

• Disponemos de dos óleos de Enrique Vera y uno de Arredondo 
Laborables: 10 a 2 y 4 a 8. Festivos: de 12 a 2 
Puertallana, 14. TOLEDO. Teléfono 22 29 83

hay nada seguro en torno a que 
su salario se estime en 250.000 
pesetas, y en caso de ser así, bajo 
su óptica, se debería primar a los 
compañeros que’se vean perjudi
cados: «Para mí, concretamente, 
dado que no ejerzo otro puesto de 
trabajo que el del hogar, esa can
tidad me parece excesiva, ya que 
es, pues, un salario nuevo y cuan
tioso. No obstante, comprendo 
que haya compañeros que actual
mente tengan unos ingresos su
periores y, por lo tanto, esto les 
perjudique. También, por su
puesto, habrá de tenerse en cuen
ta el tema desplazamientos, y si 
para mí eso supone un desembol
so mínimo, para aquellos que se 
trasladen de otros puntos la cosa 
no es tan simple. Pienso que a 
éstos, concretamente, se les debe 
primarde alguna manera.

Otro apartado significativo es 
la entrega que los diputados y 
senadores hacen a su partido del 
salario que reciben. En este sen
tido, Jesús Fuentes nos comenta- 

situado en el término de Calera y 
Chozas, donde un Seat 132, matrí
cula BA-8233-E, conducido por 
Manuel Cordero Alvarez, de trein
ta y cinco años, chocó contra un 
turismo marca Seat 131, matrícula 
TO-6731-C, conducido por Manuel 
García García, de treinta y nueve 
años. A consecuencia de la colisión 
resultó herido grave el conductor 
del primer vehículo y muerto el del 
segundo. También resultaron heri
dos de diversa consideración los 
ocupantes del primer turismo, 
identificados como Encarnación 
Fuentes Manchado, de veinticinco 
años; Manuel Pareja Pinilla, de 
treinta y cuatro, y Soledad Osuna 
Herrera, de veintisiete años de 
edad.
• Por otro lado, ese mismo día, a 
las 19,30 horas, en el kilómetro 
29,400 de la carretera L-54, situado 
en Cuerva, un turismo Seat 1500, 
matrícula M-761774, conducido 
por Manuel Gómez Isabel, de 
treinta y cinco años, atropelló al 
peatón Autelio Rojas Balmaseda, 
de cincuenta y seis años, que resul
tó herido leve. Seguidamente, a las 
20,00 horas, en el kilómetro 123 de 
la carretera nacional ÍV, en el tér
mino de Madridejos, un turismo 
marca Peugeot 204, matrícula 
francesa 8148-HA-59, conducido 
por Ali Ben Amen, de cuarenta y 
nueve años de edad, se salió de la

Las tareas parlamentarias 
de Eladio Luján, incompati
bles con su trabajo. El nuevo 
senador ya ha pedido la exce

dencia

ba que eií la legislatura anterior 
el sueldo mensual se cobraba a 
través del partido y éste se que
daba con un 15 por 100 del total: 
«Concretamente, con los perti

calzada, volcando. Su conductor 
resultó herido grave.
• Por último, para cerrar esta cró
nica de accidentes cabe señalar el 
producido a las 21,45 horas del do
mingo, en el kilómetro 124,130 de 
la carretera nacional V, en el tér
mino de’Talavera de. la Reina, don
de un turismo marca Seat 127, ma
trícula M-5622-AV, conducido por 
Florentino Moreno Pérez, de vein
tidós años de edad, se salió de la 
calzada, volcando. Resultó herido

En una reunión entre Payo y el PSOE

Mañana quedará fijado 
el calendario de transmisión 
de poderes en la Junta

Mañana miércoles, en Toledo, 
quedará probablemente fijado 
el calendario de transmisión de 
poderes de UCD al PSOE en el 
gobierno autonómico. Es posible 
que en el consejo de gobierno de 
la Junta, celebrado ayer por la 

, mañana, se adoptaran decisio
nes en relación con la reunión 
que celtebrarán mañana Gonzalo 
Payo con una alta representa
ción del partido mayoritario en 
la nación.

Ya el pasado sábado hubo un 
nuevo encuentro en Toledo entre 
el presidente de la autonomía, por 
ahora, con tres destacados miem
bros socialistas: José María Gó
mez, secretario general del PSOE 
en Castilla-La Mancha; Jesús 
Fuentes, diputado por Toledo yase- 
cretario provincial de este partido, 
y Juan de Dios Izquierdo, senador 
por Albacete, hombre muy próxi
mo a José María Gómez y conoce
dor de los asuntos autonómicos. 
Aunque ambas partes acordaron 
verse ayer, o a lo sumo hoy, la se
sión de investidura prevista en el 
congreso ha exigido aplazar el en
cuentro hasta mañana miércoles, 
salvb modificaciones de última ho
ra. El calendario que se acuerde en 
el encuentro de mañana será ex
puesto seguramente en la reunión 
que la ejecutiva socialista celebrará 
el próximo viernes en Albacete. En 
esta reunión se examinarán muy 
probablemente los nombres de los 
posibles candidatos a la presiden- 

nentes descuentos, cobrábamos 
125.000 pesetas en la anterior le
gislatura. Sobre la cuantía que se 
está barajando en esta ocasión 
me parece normal, ya que se in
tenta equiparar los salarios de los 
diputados y senadores a los que 
recibe un director general de la 
Administración.»

En cuanto a los elegidos por 
Alianza Popular deberían pedir 
excedencia Enrique Prieto, que 
actualmente trabaja como jefe de 
Carreteras en la Delegación Pro
vincial del MOPU, y Arturo Gar
cía Tizón, que es abogado del Es
tado en Hacienda, ya que Javier 
Pérez Olivares trabaja por su 
cuenta. El primero aún no se ha 
pronunciado al respecto y de mo
mento en la mencionada Delega
ción no se ha recibido petición 
alguna, y el segundo, según nos 
comentaban ayer en su despacho, 
ha dejado ya de ir por allí.

Aunque no pudimos contactar 
con ninguno de ellos en la maña
na de ayer, suponemos que de 
momento hay un compás de es
pera en este asunto hasta que se 
den las instrucciones oportunas.

Por otro lado, podemos señalar 
que hasta hoy nuestros represen
tantes aún no conocerán el sitio 
que ocuparán en el hemiciclo.

grave el peatón Ernesto García 
Pampa, de veintitrés años de edad.

En cuanto a la actuación del 
Cuerpo Municipal de Bomberos en 
el fin de semana, se há concretado 
en dos servicios: el primero, reali
zado el sábado para cortar una lla
ve de paso por fuga de agua, en la 
calle de los Descalzos, donde se 
produjo un pequeño hundimiento, 
y el segungo, ya el domingo, para 
abrir la puerta de un piso situado 
en la calle Esteban Illán, número 8,

Gonxalo Payo
cía Úe la autonomía, en sustitución 
de Gonzalo Payo, y de la Asamblea 
Regional, ocupada actualmente 
por el conquense centrista Angel 
Alvaro.

Por su parte la ejecutiva convo
cará al máximo órgano socialista 
en la región entre congresos, el co
mité regional, que definitivamente 
nombrará a las personas que ocu
parán los dos altos cargos referidos 
junto con los nueve consejeros del 
Gobierno socialista, estudiará la 
política de prioridades durante es
te período provisional hasta la ce
lebración de las elecciones regiona
les. Es muy probable que la nueva 
asamblea regional de la Junta se 
reúna el 18 de diciembre y en esta 
sesión los 41 parlamentarios elegi
rían al nuevo presidente de la Jun
ta, a propuesta dél partido mayori
tario, el PSOE.

Ante el segundo 
aniversario 
de YA de Toledo

Hoy, 30 de noviembre, YA de 
Toledo cumple dos años del ini
cio de su andadura. Tal efeméri
des constituye una enorme satis
facción para los que de alguna 
forma colaboramos en él. Cum
pleaños joven, pero mirando el 
horizonte con ilusión y esperanza 
de sumar muchos más entre los 
toledanos. Las páginas de YA de 
Toledo vinieron a cubrir un hue
co informativo que, desgraciada
mente, la provincia no tenía. 
Era, si la memoria no me traicio
na, una de las pocas provincias 
que no disponía de periódico dia
rio.

Con una plantilla de jóvenes 
periodistas, bajo la tutela de un 
experto y significativo redactor- 
jefe y delegado como es Enrique 
Monsalve, YA de Toledo comen
zó a hablar de Toledo. Recuerdo 
cómo al principio las páginas de 
Toledo venían insertas en medio 
de la edición nacional. Aquello 
quizá resultaba un tanto desper
sonalizado. Mas los rectores en 
seguida se dieron cuenta de que 
el volumen de ventas de periódi
cos aumentaba continuamente y 
había que estructurarlo más se
riamente y con mayor amplitud. 
Surgió entonces la idea de agru
par la información en las últimas 
páginas.

Con todo ello se pasó de cinco 
a seis páginas, hasta las siete, 
ocho, nueve o doce que suele te-, 
ner ahora. La capital disponía de 
dos, Talavera de una y la provin
cia llega hoy a tener hasta dos'y 
tres. Todo esto sin olvidar los 
deportes, donde tiene cabida 
desde el fútbol hasta los minori
tarios. ¡Qué duda cabe que el pe
riódico ha ido calando en los to
ledanos y mejorando día a día! 
Además, tiene la ventaja de que 
une la edición nacional y las pá
ginas provinciales.

De seguir así, la redacción de 
la calle de las Armas. quedará 
—hoy ya lo es— pequeña. Re
cuerdo, asimismo, cuando empe
zamos a escribir, la conversación 
que mantuvimos con el delegado 
y la pregunta que le formuló un 
compañero corresponsal de un 
pueblo manchego acerca de si el 
medio donde íbamos a escribir 
era el UCD-YA. La respuesta fue 
categórica y tajante: «No depen
demos de nadie y nadie nos diri
ge.» Hoy, a los dos años de aque
llo, puedo afirmar que nunca na
die me ha coartado o.me ha diri
gido las informaciones.

Algún lector pensará —con al
gún .motivo— que aún queda 
mucho por hacer, que quedan 
pequeñas lagunas que rellenar. 
Habrá que confiar en que-todo se 
andará y será superado. Lo que 
sí es cierto es que hoy se puede 
encontrar en nuestro periódico la 
información más variopinta; des
de la información capitalina y ta
laverana, pasando por la noticia 
cultural, humana, religiosa, polí
tica, pasando por los pueblos de 
la provincia y los deportes. En 
cuanto a mi parcela informativa 
primordial, los pueblos, me ale
gro de que la noticia de éstos se 
vaya incorporando con nuevos 
hombres y ágiles plumas. ¡Qué 
bonito resulta el que todos los 
toledanos sepan lo que ocurre en 
su tierra! Me surgen a la memo
ria hasta aquellos que por cual
quier motivo están fuera de ella..

Animo, pues, y a seguir lu
chando por nuestro periódico, 
con dignidad y seriedad informa
tiva. Ese es el camino que, a 
buen seguro, nunca defraudará 
al lector. YA de Toledo, que 
cumplas muchos años más.

Carlos MARTIN-FUERTES

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO
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Sus familiares acudieron a Barajas a recibirlos por la mañana

Los camioneros talaveranos retenidos 
en Arabia volvieron a casa

«Gracias al Gobierno español recuperaremos los camiones»
Juan Manuel Illán Gómez, 

Domingo Duque Simón, Alfre
do Jiménez Lozano, Angel Cu- 
riel Castejón, Julián Duque Si
món, Antonio Fuentes Már
quez, Gorgonio Sánchez Rodrí
guez y Gonzalo Monroy Egido 
volvieron ayer a su casa, a 
Talavera, después de casi cin
co meses de separación de sus 
familias, tiempo pasado en 
Arabia Saudita, en donde que
daron retenidos después de 
que allí llegaran buscando un 
trabajo con el que ganarse la 
vida y encontrando únicamen
te engaño e incomprensión.

El drama ha pasado, la actua
ción del Gobierno como media
dor ha sido necesaria para conse
guir la vuelta de los ciento cinco 
camioneros españoles afectados 
por el «affaire» y los ocho talave
ranos se encuentran ya en sus ca
sas. Llegaron ayer a nuestro país 
en un avión de Iberia que puso a 
su disposición el Gobierno y fue
ron recibidos en el propio aero
puerto de Barajas por sus fami
liares y amigos, que habían sido 
trasladados desde Talavera en un 
autocar fletado por la ásóciación 
de vecinos del Faro, a la que la 
mayoría de ellos pertenecen. A 
Talavera llegaron sobre las dos 
de la tarde y en el propio barrio 
de Nuestra Señora de la Piedad 

- fueron recibidos por dirigentes 
de la asociación vecinal y amigos 
en general. ¡Bienvenidos a casa! 
fue el saludo con que se les reci
bió. «Por fin con los nuestros» fue 
la respuesta unánime el recibi
miento.

A grandes rasgos, la historia 
comienza el pasado 2 de febrero, 
fecha en la que se firman los con
tratos con la empresa Transmie
ra, que a su vez se compromete 
con un empresario árabe. Como 
quiera que las cifras de los con
tratos fueran muy apetecibles, 
los 105 camioneros, entre ellos los 
ocho talaveranos, no se lo pien
san a la hora de contratar y com
prometerse, bien entendido que 
las condiciones son validez del 
contrato de un año, traslado de 
mercancía hasta la misma fronte
ra iraquí y una cifra de muchos 
ceros como sueldo mensual. Tan 
favorable es la oferta que ocho 
camioneros talaveranos incluso 
se compran su vehículo y se lan
zan a la aventura. Los camiones 
salen hacia Arabia Saudita el 
mes de abril, y cuatro meses des
pués, el 9 de julio pasado, nues
tros protagonistas. La primera 
sorpesa la reciben al llegar, por
que los camiones están a muchos 
cientos de kilómetros de donde 
ellos se encuentran; la segunda 
no se hace esperar: no sólo ten
drán que llevar mercancía más

——^Crónicas de! Canillo

Algo más sobre la variante

allá de la frontera de Irak, sino 
que tendrán que atravesar el país 
incluso por el frente de batalla en 
la guerra irano-iraquí; la tercera 
no es mucho más agradable: al 
ver que en esas condiciones no 
pueden trabajar según lo estable
cido, saben que los camiones es
tán todos a nombre de quien les 
ha contratado desde Arabia Sau
dita.

«Aún no nos lo creemos»
Ante todo ello'comienzan sus 

gestiones. La compañía Trana- 
miera no lo tiene demasiado claro 

. en este asunto, pero los paganos 
son los camioneros españoles, 
que no quieren salir del país sin 
sus vehículos ni pueden hacerlo 
porque los vehículos no se los de
vuelven. En alguna ocasión llega
ron a realizar uno de los viajes, 
pero ni eso les pagaron. Sin dine
ro, sin trabajo, lejos de casa y sin 
más ayuda que la que les presta
ba la Embajada española —300 
pesetas diarias y 600 al final— y 
con todos los problemas de vivir 
en un país de costrumbres total
mente distintas y unas leyes ab
solutamente. desconocidas. Vi
viendo como podían en unos 
apartamentos, con el recuerdo de 
la familia siempre presente, 
nuestros camioneros pidieron la 
mediación del Gobierno español, 
y gracias a él hoy están en casa.

«Aún no nos lo creemos —de
cía a YA de Toledo Juan Manuel 
Illán Gómez, mientras junto con 
sus compañeros era saludado por 
vecinos y amigos en el bar El 
Mercado, del barrio de Nuestra 
Señora de la Piedad, recien llega
dos—, parece aún mentira estar 
aquí después de haber pasado

Emocionante 
momento 
en el que uno 
délos 
transportistas 
abraza feliz a 
su hija en el 
aeropuerto 
de Barajas

tanto. Durante estos meses he
mos pasado mucho, pero afortu
nadamente todo ha pasado.» Otro 
de nuestros interlocutores, Julián 
Duque Simón, añadía que «en to-' 
do este tiempo hemos tenido 300 
esperanzas y 300 desilusiones. 
Cada noticia que hablaba dé re
greso era una esperanza; cada no
ticia de aplazamiento, una desi
lusión. Pero todo se ha soluciona
do y el Gobierno español es el 
único que ha conseguido que nos 
devuelvan nuestros camiones».

Eran dos testimonios, pero po
dían ser muchos más. Todos pen
saban lo mismo y participaban de 
la alegría de estar en casa, de 
volver a Talavera y reencontrarse 
con sus familias. Todos ellos es
tán casados, y ahora, como nos 
decía más de uno, empieza otro 
problema. El de afrontar el futu
ro después de cinco meses para
dos, sin ingresar una peseta y te
niendo que pagar los vehículos 
que se compraron pensando en 
financiarlos con lo ganado en tie
rra árabe. Los camiones llegarán 
a España el próximo día 14 en 
barco, y una vez con ellos aquí 
empezará el trabajo. Lo impor
tante es que están en casa de 
nuevo y que junto a los suyos se 
ven las cosas de manera diferente 
a cuando se está lejos. Incluso 
algunos de ellos han tenido pro
blemas y han ido a parar durante 
algún tiempo a la cárcel por cosas 
nimias que en España no se pe
nalizan. Pero todo es historia. 
Ahora lo que importa es el pre
sente y el futuro ha de ser mirado 
con optimismo. ¡Bienvenidos a 
casa, paisanos!

Pedro A. ROSADO

Esta tarde, pleno 
y decisión sobre los sueldos 
de los funcionarios
También se reunirá la comisión permanente, con 

37 puntos a tratar
Se deshojó la margarita y al final fue sí. Esta tarde habrá sesión 

plenaria de la Corporación municipal talaverana, contando ésta en su 
orden del día de diez puntos con el tema estrella de la actualidad 
municipal de nuestra ciudad en la última semana, el de la aplicación 
del real decreto sobre retribuciones complementarias de personal.

Un tema que quedó sobre la me
sa en el anterior pleno extraordina
rio, pendiente de mayor informa
ción sobre el horario del funciona- 
riado de Administración Civil y del 
consiguiente informe que, a juzgar 
por la convocatoria del pleno, ha 
de haber llegado ya al Ayunta
miento. Como en esta sesión sí es
tará presente el alcalde, que regre
só ya de sus vacaciones, será una 
buena ocasión para saber de una 
vez la opinión que éste tiene res
pecto a la aplicación de este real 
decreto y si esa —su opinión, que 
la habrá de manifestar ante el ple
no— es la que manifiesta en cier
tas declaraciones o la que su parti
do defiende en el Ayuntamiento, 
que son en muchos aspectos con
tradictorias y diferentes.

Aparte de éste, que será sin du
da el acuerdo que concentre mayor 
atención, el pleno del Ayuntamien
to talaverano decidirá sobre otros 
nueve puntos, que son: integración 
del barrio del Patrocinio de San 
José, en Talavera ciudad, ejecución 
por gestión directa del ajardina- 
miento de los bloques «Diego Pé
rez» y otros, reclamación contra 
proyecto de urbanización en la ca
lle Mejorada, remodelación de la 
finca «El Potrero», estudio de deta
lle del polígono de la Solana, asun
tos de trámite urgente, despachos 
de la alcaldía y el ya consabido 
capítulo de ruegos y preguntas. Co

Un joven se estrelló 
contra las cristaleras 
de sastrería Vargas

El joven estudiante Juan García 
Samaniego Fernández, cordobés y 
vecino de Talavera, sufrió un acci
dente el pasado domingo, a las seis 
y media de la tarde, cuando condu
cía su ciclomotor por la plaza del 
Reloj en dirección a la calle Meso
nes. Al tomar la entrada de la calle 
saltó a la cera de la izquierda y fue 
a estrellarse contra la puerta de 
cristales que da entrada a la tienda 
de la sastrería Vargas, ubicada en 
dicho lugar. Además de romper los 
cristales, al salirse de la calzada 
arrolló a Valeriano Arellano Mora
les, un hombre de cincuenta y un 
años de edad, que caminaba en 
aquel momento por el lugar de los 
hechos. Trasladados ambos al am
bulatorio de la Seguridad Social 
fueron atendidos de factura molar 
izquierda y fuerte ematoma en ceja 
del mismo lado en el caso del pea
tón, y de herida en la frente y he
matoma el conductor del ciclomo
tor, quien en realidad no dejó que 
le curaran, produciéndose algunas 
fricciones entre el practicante que 
le atendió y el herido. Posterior
mente éste paso a las dependencias 
policiales, donde le fue tomada de

mo se ve, un orden del día en el 
que prima el tema de las retribu
ciones a los funcionarios y en ver 
cómo acaba este asunto que ya se 
ha alargado demasiado y sobre el 
que parece haber principio de 
acuerdo.

Por otra parte, a las seis de la 
tarde, se reunirá la Comisión Mu
nicipal Permanente, que tratará 
sobre treinta y siete puntos, inclui
dos los de trámite urgente, despa
chos y ruegos y preguntas. La Per
manente habrá de decidir, entre 
otros asuntos de menor interés, 
respecto a ayudas y subvenciones 
solicitadas por el CV Talavera y 
para la Residencia de Ancianos 
Juan XXIII de Fuente Cantos (Ba
dajoz), presupuesto para adapta
ción de terrenos de la Alameda en 
donde ubicar un campo de fútbol y 
distintas certificaciones de obras 
municipales realizadas en Portiña 
de Salvador y calle San Marcos, 
entre otras. También se decidirá 
por la Permanente sobre presu
puesto para acondicionamiento de 
un quemadero para animales 
muertos y se evacuarán distintas 
consultas urbanísticas que no ha
brán de generar mayores proble
mas. Finalmente, se aprobarán los 
padrones de contribuciones espe
ciales correspondientes a las urba
nizaciones de las calles Tamujar, 
Madera, San Feliciano, San Euge
nio, Perdón y San Joaquín.

claración para las posteriores dili
gencias.

Encuentran un coche robado

Hay que señalar, por otra parte, 
también dentro del capítulo de su
cesos, que sobre las once de la ma
ñana del domingo se comprobó que 
un Seat 850 se hallaba aparcado en 
el centro de la calzada de la calle 
de San Ginés. Al desplazarse un 
coche patrulla de la Policía Muni
cipal y dar cuenta posteriormente 
a la comisaría de nuestra ciudad se 
pudo determinar que el coche ha
bía sido robado. Tras hacerse las 
gestiones pertinentes con Madrid 
para hallar al dueño del automóvil, 
informó la esposa de éste que se 
hallaba en Talavera. Posterior
mente fue localizado el propietario 
del automóvil, resultando ser Félix 
González Jerez, quien aclaró que se 
hallaba en nuestra ciudad pasando 
el fin de semana con unos familia
res y manifestando que el coche le 
había sido sustraído la noche ante
rior del lugar donde le tenía apar
cado.

No es por ganas de incordiar, pero cuando escribí 
mi crónica relativa a este tema, que se publicó el 
pasado domingo, no sabía lo que ahora sé y di por 
bueno, al ver los planos solemnemente expuestos en 
una dependencia municipal, que se trataba de un 
proyecto cuasi definitivo, es decir, sujeto únicamente 
a leves rectificaciones. Y resulta que no. Que no alcan
za la categoría de proyecto. Que es un estudio previo. 
Una hipótesis de trabajo y pare usted de contar. Que 
hay otras soluciones dignas de ser contempladas y que 
todavía no se ha dicho la última palabra.

Pues bien, el pueblo soberano desearía conocer las 
restantes opciones —dos o tres más, según me afir
man— para hacer oír su voz y sopesarlas eligiendo la 
más favorable o la menos distorsionante para los inte
reses de la población, que pueden coincidir o no con 
los intereses de los propietarios afectados, pero que 
siempre deberán prevalecer sobre los intereses parti
culares. O sea, que el bien general está, en buena ética 
y en mejor política, sobre el presunto bien privado.

Mi comentario del domingo, soy consciente de ello, 
estaba escrito con cierta sorna y digamos en plan un 
tanto frívolo. El de hoy, por el contrario, pretende ser 
tan serio como requiere el problema.

Se trata, como todo el mundo sabe, de hacer más 
fácil la circulación y de terminar con el estrangula- 
miento viario que se produce, con justa irritación de 

; todo el mundo, en la travesía de Talavera. Pero tam
bién se trata, o debe tratarse, de que la ciudad no se

perjudique en demasía alejando tanto el discurso que 
haga problemática la visita de los transeúntes. ¿O 
situar a tres o cuatro kilómetros el acceso a Talavera 
no supone disuadir al viajero de la posible y siempre 
grata tentación de la visita? Si hay otras soluciones 
más próximas al casco urbano, y hasta más racionales 
y ventajosas, ¿por qué no se ofrecen en abanico simul
táneo al pueblo para que pueda compararlas y pro
nunciarse con suficiente conocimiento de causa? Ten
go en la memoria otros casos, de todos conocidos, en 
los que las ventajas de la fluidez del tráfico han aca
rreado la parálisis, o por lo menos el adormecimiento, 
de localidades antes pujantes. Y los más de setenta 
mil ciudadanos de Talavera, digo yo, también tienen 
sus derechos adquiridos y algo que decir en un régi
men democrático.

En resumen: conozcamos a la vez, y de un golpe de 
vista, las alternativas, que se nos ofrecen y que la 
opinión pública, con el Ayuntamiento a su cabeza, 
elija lo_más conveniente para todos. Y ejercite la fuer
za de la razón, que es más importante y más noble que 
la razón de la fuerza.

De acuerdo con que los señores viajeros no sufran 
más el tormento de los atascos, pero si hay algún modo 
de conciliar sus intereses con los nuestros vamos a 
sopesar los pros y los contras y a encontrar, entre las 
diversas soluciones, la que más nos convenga.

JUAN DEL TAJO

Después de veintidós años en la Policía talaverana

0 subcomisario Burgos se jubila hoy
El actual subcomisario de la Po

licía gubernativa talaverana se ju
bila hoy. Sus compañeros le despe
dirán con una comida homenaje 
que se celebrará en un conocido 
restaurante talaverano y a partir 
de este día Juan Andrés Burgos 
González abandonará su actividad 
policial y tendrá tiempo, todo el 
tiempo, para dedicarse a lo que es 
su gran «hobby» desde hace años: la 
filatelia. «Me voy de la Policía con 
la conciencia tranquila y el orgullo 
de haber sido efectivo a la socie¿ 
dad, dueño de un expediente total
mente limpio y rodeado siempre 
por unos excelentes compañeros», 
ha dicho el señor Burgos González 
a nuestro diario, justo en la hora 
del adiós:

Natural de Arenas de San Pe
dro, en donde nació hace sesenta y

dos años, Juan Andrés Burgos in
gresó en la Policía a los veinticua
tro y desde entonces ha perteneci
do a las plantillas de Cartagena, 
Sevilla, La Coruña, Madrid y Tala- 
vera. En nuestra ciudad recaló ha
ce ahora veintidós años y para el 
subcomisario Burgos ésta es su se
gunda patria chica. Aparte de su 
actividad policial, siendo actual
mente secretario y segundo iefe, el 
señor Burgos ha llevado a cabo una 
actividad que le ha hecho más po
pular: presidente en las corridas de 
toros. Y es que Juan Andrés Bur
gos tiene carne de novillero y hasta 
estuvo a punto de torear en Sevilla, 
porque cuando su nombre estaba 
en los carteles una orden superior 
del comisario sevillano se lo prohi
bió.
¡Hasta siempre, señor Burgos!
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Pantoja: Subasta para las obras 
de la plaza de España

La Corporación de esta locali
dad ha aprobado el pliego de 
condiciones para la adjudicación 
mediante subasta de las obras de 
remodelación de la plaza de Es
paña, que ha quedado expuesto 
al público en Secretaría, por un 
plazo de ocho días, a efectos de 
examen y reclamaciones.

Para tal contratación el tipo 
de licitación es de 3.004.570 pe
setas, a la baja. El plazo de ejecu
ción es de tres meses desde la 
firma del contrato y la garantía 
de las obras será de un año desde 
la recepción provisional.

La fianza provisional para to
mar parte en la subasta es de 
60.000 pesetas y la definitiva que 
prestará el adjudicatario será del 
4 por 100 del importe de la adju
dicación.

Por otra parte, el adjudicata
rio habrá de dar cumplimiento a 
las disposiciones vigentes en ma
teria de Seguridad Social y acci
dentes de trabajo de todo el per
sonal empleado en las obras, ad
quiriendo la obligación de 
emplear mano de obra, al menos, 
la no cualificada, de este munici
pio, con preferencia de obreros 
inscritos en el paro, y de éstos, lo 
no subsidiarios.

Las proposiciones se presenta
rán en sobre cerrado, en diez 
días, y acompañado por el docu
mento nacional de identidad, el 
documento acreditativo de haber 
prestado la garantía provisional, 
la declaración jurada de no ha
llarse incurso en causa de inca
pacidad o incompatibilidad y la 
alta de licencia fiscal del impues
to industrial.
■ MOCEJON: APROBADO UN 
PROYECTO DE CONTRATO DE 
PRESTAMO DADO POR EL IRY- 
DA.— El pleno de este Ayunta
miento ha aprobado en sesión ex
traordinaria un proyecto de con
trato de préstamo subvencionado 
por el Iryda, a formalizar con la 
Caja de Ahorro Provincial de Tole

do. El cual ha quedado expuesto al 
público en la Secretaría, durante el 
plazo de quince días hábiles, a 
efectos de poder presentar contra 
el mismo las reclamacionnes que se 
estimen oportunas.

La modalidad del préstamo es 
de regulación especial de la agri
cultura, con inversiones en fin
cas. La finalidad se centra en la 
financiación parcial de las obras 
de puesta en riego de la finca «La 
Ribera», con una cuantía que as
ciende a 1.409.200 pesetas, con
tando con un plazo de amortiza
ción de seis años y un interés 
anual del 12 por 100. La garantía 
que se ofrece es la participación 
en el Fondo Nacional de Coope
ración Municipal.
■ UGENA: APROBADO EL EX
PEDIENTE DE SUPLEMENTOS 
DE CREDITO.— El expediente de 
suplementos de crédito número 
dos que afecta al presupuesto ordi
nario y al suplemento de crédito 
número uno ha sido aprobado por 
el Ayuntamiento en pleno, corres
pondiendo al presupuesto de in
versiones del presente año. Duran
te quince días estará expuesto en 
la Secretaría municipal a efectos 
de posibles reclamaciones. En caso 
de no producirse adquirirá firmeza 
legal.

Dentro del presupuesto ordi
nario los gastos suman más de 
medio millón, mientras que en el 
presupuesto de inversiones tales 
gastos ascienden a 845.612 pese
tas.
■ ALMENDRAL DE LA CAÑA
DA: ADJUDICACION DE PASTOS 
DE DIVERSAS PRADERAS — El 
Ayuntamiento de esta localidad ha 
aprobado los pliegos de condicio
nes económico-administrativas que 
servirán de base para la adjudica
ción de los pastos procedentes de 
diversas praderas municipales, du
rante el próximo ejercicio de 1983. 
Los pliegos han quedado expuestos 
al público por un plazo de ocho 
días a efectos de información y po
sibles reclamaciones.

________ Santa Olalla_________________________—

Protección Civil entrega 
diverso material 
a los bomberos voluntarios

El alcalde de Santa Olalla observa cómo Demetrio de Ramón 
¡ muestra las nuevas botas a dos de los bomberos voluntarios

SANTA OLALLA
Servicio especial

En la mañana de ayer el secre
tario general del Gobierno Civil 
de Toledo, Demetrio de Ramón, 
acompañado del jefe provincial 
de Protección Civil, Fernando de 
la Amacorra, hicieron entrega al 
alcalde de Santa Olalla de una 
partida de diferente material pa
ra la asociación de bomberos vo
luntarios que existe en dicha lo
calidad.

Enrique Gálvez, alcalde de la 
localidad, recibió 25 monos igní
fugos, valorados en 240.000 pese
tas, así como 25 pares de botas de 
goma de doble seguridad, valora
das en unas 50.000 pesetas. El 
montante total del material di
versamente entregado asciende a 
la cantidad de 290.000 pesetas.

La asociación de bomberos vo
luntarios de Santa Olalla es la 

única que existe en nuestra pro
vincia con estas características de 
voluntariedad. Aparte del mate
rial recibido en la mañana de 
ayer, los representantes de la 
mistna solicitaron ante el Gobier
no Civil la ampliación de las en
tregas, centrando sus necesidades 
en cascos, así como diversos ma
teriales electrónicos de comuni
cación para cubrir mejor sus ne
cesidades.

Por su parte, el jefe provincial 
de Protección Civil aconsejó a los 
miembros de la asociación asistir 
a diversos cursillos de perfeccio
namiento en la extinción de in
cendios debido a que sus servi
cios pueden ser muy valiosos pa
ra nuestra provincia.

Los monos recibidos por los 
bomberos voluntarios de Santa 
Olalla llevarán el emblema de 
Protección Civil.'

-------------- 30-XI-1982
_ Quintanar de la Orden_

Convocado
el III Concurso 
Comarcal
de Villancicos
QUINTANAR DE LA ORDEN. 
(C. M. F.).

La asociación cultural Santiago 
Apóstol, junto con el Departamen
to de Cultura del Ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden, ha convo
cado días pasados el III Concurso 
Comarcal de Villancicos. Tal certa
men es actualmente una prueba y 
galardón muy codiciado por los 
grupos concurrentes, ya que a él 
acuden prestigiosos grupos y con
juntos de los principales pueblos 
de la comarca, como el propio ’ 
Quintanar, Corral de Almaguer, 
Villanueva de Alcardete, Puebla de 
Almoradiel, Villacañas y algunos 
pueblos conquenses que, aunque 
de otra provincia, pertenecen al 
mismo entorno natural.

El festival tendrá lugar el 15 de 
diciembre por la tarde, y su cele
bración, aunque aún no es firme, 
seguramente será en el teatro-cine 
Princesa. Podrán participar en él 
todos los centros docentes y grupos 
particulares que así lo deseen, es
tableciéndose dos categorías: una 
de pequeños, hasta los catorce años 
(coincide con el período de la 
EGB) y otra para mayores de ca
torce años. Cada grupo que inter
venga tendrá forzosamente que in
terpretar dos villancicos: uno, el ti
tulado «Fum, fura, fum», y otro de 
libre adopción. Las inscripciones 
deberán remitirse a la asociación 
cultural citada, Casa de la Cultura 
de Quintanar de la Orden. La fe
cha límite de recepción será el día 
7 de diciembre.

El orden de actuación será por 
sorteo. Para determinar los vence
dores habrá constituido un jurado 
competente de cada grupo partici
pante. En el capítulo de premios 
hay, que citar que para ambas cate
gorías el premio primero obtendrá 
una cantidad en metálico de 15.000 
pesetas, y los segundos, de 10.000 
pesetas. Por otro lado, hay que 
añadir que todos los grupos parti
cipantes que intervengan, indepen
dientemente del lugar que ocupen, 
serán galardonados con un diplo
ma conmemorativo.

provincial toledana!

Toledo, hoy
A LAS 19,30:
• Cámara de Comercio. (Plaza 
de San Vicente, 3.)-— Curso de 
nuevas técnicas de venta.
A LAS 19,30:
• Colegio Teresiano de Mora.— 
Conferencia de Manuel Nebot 
sobre «La familia y la educación 
hoy».

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle 
Puerta Llana, 14.)— Oleos de 
Fany. Laborables, de diez a ca
torce y de dieciséis a veinte ho
ras. Festivos, de doce a catorce 
horas.

Toledo, ayer,
30 de noviembre de 1570: Fune

ral por Alonso de Covarrubias 
en la Iglesia de San Andrés.
Por haberse enterrado en es- , 

ta parroquia el famoso arqui
tecto Alonso de Covarrubias, 
que llevó a sus mayores cum
bres la grandeza del plateresco, 
le dedicaron sus admiradores 
un solemne funeral en el día del 
titular de la parroquia, antes de 
la solemne misa de la fiesta de 

. San Andrés.
Recordemos que Alonso de 

Covarrubias nació en Torrijos 
en 1488 y murió en Toledo el 11 
de mayo de 1570; vivió ochenta

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:
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CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

• Galería Tolmo. (Santa Isa
bel, 14.)— Oleos de Jule y Tole
do (1960-1982). Laborales, de 
doce a catorce y de dieciocho a 
veintiuna horas. Festivos, de 
doce a catorce.

Parador nacional Conde de 
Orgaz.— Pinturas de Delgado 
Espinosa. Visitas, de. diecisiete 
a veintiuna horas.

Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo. (Palacio de Benaca
zón.)— Oleos de Pilar Osset. 
Laborables, de dieciocho a 
veintiuna horas.

y dos años y su gran labor artís
tica puede recordarse en mu
chos edificios toledanos (cate
dral, alcázar, Puerta de Bisa
gra, etc.).

Cómo rápida muestra de ?us 
obras en la provincia recorde
mos su intervención en la torre 
de Olías del Rey en 1559 y en 
las obras de la iglesia de Moce
jón en 1562.

La grandiosa portada del 
convento de San Clemente, de 
Toledo, obra de 1534, nos da 
una idea de lo que fue el arte 
plateresco de Covarrubias.

Clemente FALENCIA

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO.

Temperaturas: Máxima. 11,2 gra
dos, a las 12,30 horas; mínima, 3,9 
grados a las 9. A las 13 horas, 16,8 
grados. Humedad relativa del aire: 
55 por 100. Presión atmosférica: 
722,2 milímetros. Durante el día el 
cielo permaneció con nubes y claros; 
el viento sopló moderado con rachas 
fuertes de componente norte.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8,17 horas; se pone a 
las 17,51. Duración del crepúsculo: 
28 minutos. La Luna sale -a las 
17,42. Se pone a las 7,30. Fase lunar: 
cuarto creciente.

Horarios__
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11. 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13.15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15.30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30. 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 3,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

------------------ Teléfonos útiles 
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 4 R
Autobuses Continental: 22 73 60. •
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

__ Nacimientos-------  
y defunciones

Nacimientos: María de los Ange
les y María del Carmen, hijas di* 
Constantino Cerro y Joaquina Car
pintero; Enrique, hijo de Eugenio de 
la Peña y Soledad Beatriz Fernán
dez; Irene, hija de Fernando López y 
Emilia Isabel González; Lorena, hija 
de Vicente Pulido y María de los 
Angeles Jiménez; Fátima, hija de 
Jesús Pozas y Rqsa Villar; Noelia, 
hija de Francisco Navas y Sagrario 
Higueras; Virginia, .hija de Elíseo 
Muñoz y Eulalia Ollero; Elena, hija 
de Eugenio Martín y Concepción 
Manjarrés.

Defunciones: José María Alvarez 
del Bosque, de 64 años; Gregoria 
Fernández Martín, de 84; María Ol
ga Guerrero Vaquero, de 14; Berna
bé Jesús López Díaz, de 86, y Anto
lín Alonso Escalona, de 84. '

------- Horario —------ 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 806414.

Radio 80--------
Radio 80, programación local

6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El Burgueño.
13,30: Especial noticias-deportivo.
15,00: Patio musical-Tertulia de so
bremesa.
21,00: Todo es radio.

Farmacias
TOLEDO

Ignacio Castro Sierra. Zocodo
ver, 6. (Hasta las diez.)

José Pascual Díaz Santafé. Ave
nida de Barver, 26. (Toda la noche.)

TALAVERA
María Dolores Sánchez Cano. Pla

za Santa Leocadia, 4.
---------------------------- >----------------------------

Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «Destructor». Mayores 
dieciséis años. ,. :

Cine Imperio. (Cuesta del Agui- 
, la.7. Teléfono 221623.)- A las 5,45, 
8 y 10,15: «La colmena». Mayores 
catorce años.

Teatro Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6,15 y 
9,30: «El cazador». Mayores diecio
cho años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «Gi- 
selle», de Víctor di Mello. Mayores 
dieciocho años.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalv^. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talayera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.
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Los blanquiazules, impotentes y a la deriva, derrotados

0-2: Lo ganado en Badajoz se perdió en Talavera
Campo Municipal del Prado. Mil quinientos espectadores en las 

gradas, tarde soleada, aunque fría, y el terreno de juego en pésímas 
condiciones, levantado el césped y con aparatosas calvas en algunos 
sitios.

RESULTADO: Talavera, 0; Poblense, 2.
TALAVERA: Ortiz (—), Juan (1), Anero (—), Iglesias (—), Benito(—), 

Quique (1), Bernabéu (—), Javi (1), Ayúcar (—), Martínez (—) y Pérez 
González (—). Tras el descanso, Quiñi (1) suplió a Ayúcar, y en el 
minuto 53, Conde (—) a Bernabéu.

POBLENSE: Pardo (1), Pons (1), Hidalgo (1), Munar (2), Soria (1), 
Picazo (2), Aguiló (2), Callejón (1), Bonet (3), Moranta (1) y Roselló (2). 
En el minuto 21 del segundo tiempo, Planas (1) sustituyó a Aguiló, 
lesionado, y en el 88, Varela a Bonet.

ARBITRO: Señor García Delgado, con los Unieres Franco y Zaldí- 
var. del Colegio andaluz. No tuvo problemas el colegiado ni con el 
penalty señalado, de libro, ni con el desarrollo posterior del encuentro. 
Tarjetas para Ortiz, Quiñi e Iglesias, las tres justificadas.

GOLES: 0-1: En el minuto ocho, jugada de Picazo en el área blan
quiazul, con derribo de éste por Iglesias, tan claro como innecesario, y 
consiguiente penalty; lo lanza Roselló y marca.

0-2: En el minuto 29 del segundo tiempo, Roselló juega por el centro, 
dos quiebros y pase al hueco, que Bonet empalma a la red ante la media 
salida de Ortiz.

A la deriva
De poco le ha valido al Talavera 

su gran triunfo, sorprendente y 
merecido, ante el Badajoz hace 
nueve días, cuando el pasado do
mingo venía a perder en propia ca
sa lo que tanto sudor había costado 
conquistar en tierras precisamente 
de conquistadores. Los muchachos 
de Carlos Martínez, quien por cier
to estaba nervioso e impaciente an
te.- de comenzar el encuentro, se 
hundieron totalmente conforme 
pasaban los minutos de su con
frontación con el Poblense y aca
baron derrumbados y entregados 
al mejor juego mallorquín, mien
tras el público talaverano asistía 
- primero gritando e impávido 
después— a lo que luego fue la 
consumación de1 la gran tragedia 
blanquiazul: el peor partido de la 
temporada. Cuando los jugadores 
se retiraban a los vestuarios, los 
aficionados ovacionaron al Poblen
se, (pie había sido el único equipo 
sobre el campo, e increparon a los 
talaveranos. que no habían dado 
.una a derechas a lo largo de los 
noventa minutos y (pie se fueron a 
las duchas cabizbajo- y agotados, 
más psíquica (pie físicamente, poí
no haber sido capaces de dar a la 
afición la alegría que deseaban.

Y es (pie el Talavera estuvo, roto. 
Tonto, sin ideas ni cerebro que las 
coordinase, total y absolutamente 
desacertado, impotente para impo
nerse al sentido de la anticipación 

de los visitantes y poco a poco yén
dose a la deriva, haciendo agua 
desde que Roselló marcase de pe
nalty y zozobrando durante lodo el 
partido, para acabar hundiéndose 
cuando Bonet aproveché) por fin 
uno de los muchos contraataques 
del Poblense. tan rápido como pe
ligroso. batiendo a Ortiz. por segun
da vez. ('orno si fuera un camaleón, 
capaz de cambiar de semblante y 
color, el Talavera no demostró las 
cualidades apuntadas ante el Ba- 

- dajoz, y de ser un equipo con cate
goría y juego —como le calificó to
da la prensa a raíz de su visita a 
tierras pacenses— pasó a ser un 
conjunto (pie precisamente careció) 
de conjunción y (pie no fue capaz 
de ligar ni una sola jugada en no
venta minutos. Al final, los dos en
trenadores coincidían: el Poblense 
había sido el único equipo sobre el 
campo, y el resultado era total
mente justo.

Sonó la alarma
Como ya se ha señalado, el Po

blense se adelantó de penalty jus
tamente señalado en la primera ju
gada en (pie .-e acercó a la portería 
de Ortiz. v ello resulté) clave nara lo 
(pie sería el resto del partido. El 
Talavera intentó sobreponerse, y. 
aunque jugó relativamente bien 
unos minutos —¡tocos—, siempre 
dio muestras de su total ineficacia 
de cara al marco contrario, en don
de Pardo estuvo cornudísimo y sin

Quique no fue el de otras tardes. Quiso, pero no pudo, como el resto 
de sus compañeros

apenas trabajo; de cualquier for
ma. mucho menos del (pie él espe
raba en principio. Sólo en una oca
sión. atiro de Ayúcar, hubo de in
tervenir; el resto de su misión en 
este primer período se limitó a ver 
¡tasar muy lejos de su marco los 
balones (pie. lanzados por los de- 
lanterios blanquiazules, salían con 
dirección a la grada. De juego, des
de luego, por parte del Talavera no 
hubo nada de nada en líneas gene
rales. limitándose éste a algunas 
jugadas personales, intentos de 
progresión de Quique. Bernabéu o 
Pérez González y fallos y más fa
llos ante una defensa que con- eje 
en Munar nunca fue sorprendida.

Y en el segundo tiempo, peor. El 
dominio que en la zona ancha ejer
cieron Picazo. Aguiló. Callejón y 
sobre todo Bonet fue abismal, y 
desde esa zona., respaldados por 
una excelente línea defensiva y 
apoyados por dos delanteros hábi
les. escurridizos y con mucha inte
ligencia. el Poblense hizo cuanto 
(pliso y llegó a dar un verdadero 
recital de buen fútbol y juego al 
primer toque durante muchos mi
nutos, mientras los blanquiazules 

- con Quiñi y Conde ahora sobre 
el campo- -'se mostraban impoten
tes. Impotentes en cuanto a juego 
y. lo que es peor, sin poner la garra 
habitual de que "hasta ahora han 
.hecho gala.y que, a falta de juego. 

en otras tardes les ha dado buen 
resultado. Los gritos del público, 
por otra parte lógicos ¡tara el juego 
(pie su equipo les depara, y los 
constantes fallos parecen haber li
mado significativamente la moral 
blanquiazul y eso es grave, porque 
cuando durante los últimos cua
renta y cinco minutos sólo se ha 
conseguido llegar a la puerta rival 
en dos ocasiones y en ninguna de 
ellas con peligro, la luz roja de la 
alarma se debe encender. ¿Qué ¡ta
sa en el Talavera? Nada bueno ha 
de ser, porque la imagen (pie los 
blanquiazules dieron el domingo es 
la de un equipo roto, sin ideas y 
entregado, todo lo contrario que lo 
habían demostrado una semana 
antes. Y la afición sigue sin ver al 
Talavera que todos deseamos. El 
equipo está a la deriva.

Carlos Martínez: «El público nos 
chilla demasiado»

Como es fácil de suponer, el •(■<)- 
rralillo- de vestuarios después del 
partido, por parte local, no era ni 
mucho menos escenario de una 
fiesta, en contraposición con el 
vestuario visitante, a cuya puerta 
llegaban directivos de la Unión De
portiva Poblense fecilitando' efusi
vamente al mister del equipo. se
ñor Serra. (pie fue el ¡trímero en 
atender a los informadores que allí 

nos encontrábamos, Serra fue co
medido y caballeroso en sus decla
raciones. sin querer criticar al Ta
lavera y, eso sí, destacando a todo 
su equipo por el partido que ha
bían hecho. «El resultado - dijo 
Serra - lo considero justo, porque 
el Poblense ha jugado más y mejor 
(pie el Talavera. Ultimamente ya 
veníamos jugando bien fuera de ca
sa. pero no teníamos suerte. Hoy 
nos ha salido todo bien y gracias a 
la lucha y entrega constante de mis 
jugadores ha llegado este resulta
do.» Respecto a lo que ¡tara él ha
bía sido la mejor cualidad del Po
blense. Serra contestó: «Sin duda, 
la lucha y la inteligencia con (pie 
hemos jugado, porque hemos ma
niatado al 'Talavera y nunca hemos 
perdido la cabeza, ni aún con el 
resultado a favor.» Del Talavera no 
(pliso opinar, y a la hora de desta
car una línea del Poblense lo hizo 
con todas, «porque todo el equipo 
ha luchado por esta victoria».

I.a cara contraria de la moneda 
era Carlos Martínez. Tardó más 
que de costumbre el mister blan
quiazul en reunirse con los perio
distas, pero por fin salió e hizo el 
balance del partido. Comenzó ro
tundo y categórico, como siempre: 
«Sólo ha existido un equipo sobre 
el campo, el Poblense.» Y a conti
nuación explicaba el por qué del 
bajo rendimiento de sus jugadores: 
«Salen agarrotados por el público. 
En cuanto fallamos la primera oca
sión ya nos están gritando, y si se
guimos así no vamos a poder jugar 
tranquilos aquí. De todas formas, 
el penalty ha sido clave y con el 
marcador de cara el Poblense se ha 
crecido y nos ha superado.» Hay un 
problema, eso está claro, pero cuál 
es y cómo se va a luchar por supe
rarle. Carlos no sabe cuál es el pro
blema y, por tanto, espera a lo lar
go de esta semana para hacer exa
men de conciencia y tratar de lle
gar a su localización y búsqueda de 
solución. Una cosa sí tiene clara el 
mister blanquiazul: «Lo único que 
podemos hacer es seguir trabajan
do con la misma honradez que has
ta ahora.» Honradez es algo que, 
por el momento, nadie les discuten 
ni al mister ni a los jugadores tala- 
veranos.

Pedro A. ROSADO
Fotos: César

2-1, El Toledo rompió el maleficio del empate
. Campo municipal de deportes: Terreno de juego res
baladizo y blando, que no impidió el buen desarrollo 
del juego. Poco público, como viene siendo habitual, 
con una taquilla aproximada de 46.000 pesetas, en una 
tarde muy fría.

C. D. Toledo: Fernando (1). Alfredo (2), Manolo (1), 
Michel (1), Espinosa (1). José Luis (1), Lozano (2), 
Bermúdez (1), Rafa (0). Arroyo (1) y Prisci (2). Carlos, 
en el minuto 73, sustituyó a Manolo, renqueante des
pués de sufrir un encontronazo con un contrario minu^ 
tos antes.

Vallecas C. F,: Pedrosa (2), Navas (1). Carlos (0), 
Pintado (2), Ginés (1), Sabina (0), Valladolid (1),

Agustín (1), Pastor (1), Paco (1) e Izaguirre (0). Agus
tín dejó su puesto a Esteban, en el minuto 68, y Pastor 
a Felipe, a falta de siete minutos para concluir el 
encuentro.

Arbitro: Señor Valmaseda, ayudado por los señores 
Cañas y De la Cruz. Muy buena su actuación, aunque 
en la segunda mitad se excedió con las .tarjetas: Prisci 
(minuto 63), Carlos (minuto 66), Ginés (minuto 68), 
Lozano (minuto 71) y Paco (minuto 87). Por lo demás, 
bien auxiliado en las bandas, se mostré) autoritario y 
pictórico de reflejos, pasando inadvertido para el esca
so público, que es lo mejor que se puede decir de su 
labor?

Muchas oportunidades

Sí, por fin se rompió el maleficio 
que venía arrastrando el Toledo, 
tras empatar los últimos cuatro 
partidos. Hoy, el equipo de casa se 
mostró diferente a actuaciones an
teriores, ya que con un juego senci
llo de ataque, buscando los huecos, 
forzando la cobertura rival una y 
otra vez —llegó a forzar nueve sa
ques de esquina por uno el Valle- 
cas en la primera mitad— fue muy 
sujjerior al rival y el resultado con 
que se llegó al final de los primeros 
cuarenta y cinco minutos de un gol 
a cero pudo verse incrementado. 
Unas veces por la lentitud y otras 
veces por verdadera mala suerte no 
consiguieron los luchadores juga
dores toledanos perforar la meta 
rival en más ocasiones y eso que el 
gol fue psicológico, al conseguirse 
en un mal entendimiento de la de
fensa vallecana, cuando se cumplía 
el minuto 44, a falta de uno para la 
conclusión.

En la segunda mitad, el Toledo 
se replegó y eso ocasionó la iguala
da. A partir de aquí, los toledanos, 
que veían que se escapaba un pun
to —qué pudieron ser los dos por 
los peligrosos contragolpes del con
junto vallecano— echaron el «res- 

y coraje, se lanzaron por el gol de la 
victoria, que llegó cuando se juga
ban los últimos cinco minutos de 
partido. Tras un saque de esquina, 
jugado en corto, centro de José 
Luis al punto de penalty, que la 
defensa visitante no acertó a des
pejar, llega el cuero a Lozano, que 
sólo tiene que empujar el balón a 
las mallas rivales, pues se encon
traba a un metro escaso de la línea 
de gol. Este segundo y definitivo 
gol vino a premiar el mejor juego 
de los locales ante un Vallecas en
cogido y agazapado, pero que 
cuando pisaba los dominios de Fer
nando ponía al público con el cora
zón en un puño.

En efecto, cuando en los prole
gómenos del encuentro se discu
tían las acciones del choque Ma- 
drid-Barcelona del sábado, no se 
sabía si el Toledo sería capaz de 
romper 4a mala fortuna que venía 
arrastrando en su campo, y lo fue. 
Los dos goles llegaron en momen
tos clave, pero vinieron a hacer jus
ticia por lo visto en el terreno de 
juego.

Los inicios del partido hicieron 
ver que los resultados adversos an
teriores no debían volver a repetir
se. Así, Lozano en un.tiro muy bo
nito que puso a prieba a Pedrosa 
—bien, pero sin .blocar un solo ba
lón—, otrq_tirQ-chut del mismo 

—que jugé) bastante bien — , otros 
dos de Prisci —muy bullidor y la
borioso— y varios disparos más re
chazados por el meta visitante pu
sieron a prueba la resistencia de 
los vallecanos —que se las veían y 
deseaban para achicar balones y 
mantener su meta a cero—. Hasta 
que una gran jugada de Lozano 
que cede a Arroyo, éste se interna 
por la banda derecha y dispara so
bre la marcha para que entre el 
libero Carlos y el portero no acier
ten a despejar e introduzcan el ba
lón en su propia meta. Este tanto 
propició un enorme respiro a los 
bregadores toledanos, mientras 
rompía la a veces nerviosa defensa 
vallecana, que no descuidaba los 
contraataques y c(ue pudo haber 
puesto en franquía el resultado si 
en el minuto 18 Izaguirre acierta a 
transformar en gol un balón que 
recibió al hueco, infiltrándose ve
lozmente para regatear a Fernando 
y cuando tenía toda la puerta para 
él lo lanzó al palo. Hizo lo más 
difícil, enviarlo fuera o al palo, co
mo sucedió. Fue la oportunidad 
más clara del partido, amén, claro 
está, de los goles.

En la segunda mitad, los valle- 
canos se lanzaron en pos de conse
guir la igualada y avisaron de sus 
intenciones en tres ocasiones, una 
de ellas en un tiro de- Agustín- y 

otra en un barullo ante la meta de 
Fernando, que finalmente despejé) 
la situación, para que en el minuto 
15 llegara el gol visitante, después 
de una buena ocasión entre varios 
jugadores, para ser Pastor quien se 
escapa y lanza un pase preciso a 
Pintado —el mejor con diferencia 
de los visitantes—, que desde fuera 
del área, sin pensárselo dos veces, 
lanza un gran trallazo que se coló 
por la escuadra izquierda del mar
co defendido por Fernando, que 
nada pudo hacer para impedir la 
igualada. A partir de aquí, con más 
entrega y pundonor que otra cosa, 
pues la calidad de juego decayó 
considerablemente, el conjunto 
que entrena Lorenzo Martín buscó 
la meta rival, aunqüe con no exce
siva convicción. Todos los ataques 
eran por el centro, y la muralla de 
hombres que acumuló el Vallecas 
no hacía posible llegar con verda
deros aires de gol; incluso Carlos, 
que estuvo mal en la primera mi
tad, las daba todas. No se abrían 
balones a las alas y eso beneficiaba 
la labor destructiva de la cobertura 
vallecana.

Era un toma y daca insulso, sin 
calidad, con mucho balón aéreo 
que nadie controlaba realmente y 
que propició una serie de choques 
y entradas más fuertes, que hizo 
que el señor Valmaseda no tuviera 
más remedio qué emplear las car
tulinas para aplacar el ímpetu de 
unos y otros por inclinar la balanza 
de su lado, aunque en honor a la 
verdad no hubo mala intención ni 
dureza.

Gol y justicia
Así, después de varios disparos 

que no tuvieron consecuencia, co
mo Jos tiros de Espinosa, en el mi
nuto 68; de Prisci, en el 79, o un 
minuto después cuando Bermúdez í 
lanzó fuera atlté la salida de Pe-

En la primera mitad, 
los locales merecieron 

más de un gol

drosa, llegó el gol de la tranquili
dad y que hacía justicia a lo visto 
sobre el terreno (ya que antes ha 
quedado reflejado cómo se gestó y 
transformó). Después, a un minuto 
de la conclusión, Lozano, una vez 
más, se cuela hasta la línea de cór
ner, después de sortear a cuantos 
rivales se le cruzaron en el camino, 
y envía un balón atrás —el llama
do «pase de la muerte», que no en
cuentra rematador, cuando ya se 
cantaba ,el tercer gol. El partido 
estaba resuelto, no obstante, antes 
de desárrollarse esta jugada, por
que el Vallecas ya no tenía fuerzas 
suficientes para dar la vuelta al 
marcador y porque el gol fue en el 
momento justo para no tener res
puesta posible.

Como resumen global a lo pre
senciado en el estadio municipal se 
puede indicar que el Toledo fue 
superior en todo a un mediocre Va
llecas, que vino a sacar algo positi
vo, y que si no lo sacó fue por el 
enorme esfuerzo que realizó el club 
toledano para que no se le escapase 
un nuevo positivo. El equipo de la 
capital, con un juego hilado, desdo
blándose y desplegándose con pre
cisión en la primera mitad, crean
do buenas ocasiones, que no fructi
ficaron por la falta de un rompedor 
y goleador que finalizase felizmen
te las buenas maneras de la 
defensa y centro de campo. Hubo 
incluso calidad por parte de los lo
cales, aunque en la segunda mitad 
bajó el nivel de juego, quizá por. 
falta de fuerzas en algunos hom
bres.
Juan Eloy GARCIA OROZCO
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0 árbitro delderby tuvo que ser 
protegido por la fuerza pública Mejoró el Torrijos, pero
En el descuento, 
y de penalty; 
empató el Mora 
al Sonseca

le superó el Móstoles (2-0)

A las cuatro de la tarde, con tiempo frío, buena entrada, 140.000 
pesetas en taquilla, con terreno pesado y con la presencia de muchísi
mos aficionados que acompañaban al equipo visitante se celebró en 
nuestro campo municipal de las Delicias el partido de fútbol de la 
jornada.

MORA C. F.: Maeso, Juan (Fernando, 46 m.), Soto, Juan Francisco, 
Jesús, Garoz, Jiménez, Arroyo, Tequila, César y Paco.

C. D. SONSECA: Martín, Romero, Muñoz, Jesús, Peces, Miguel, 
López, José Luis, que debutaba este día en el Sonseca (siendo sustituido 
en el minuto 62 por Julio), Rojas, Teófilo (sustituido en el minuto 69 por 
pintado) y De la Cruz.

ARBITRO: Degrado Maté, ayudado en las bandas por De la Fuente 
Arroyo y Giraldo Cajal.

GOLES: Primer tiempo, minuto 22, se saca un córner a favor del 
Sonseca, De la Cruz que estaba muy bien situado lo recibe y lo lleva a 
la red. Segundo tiempo, un minuto antes de que el árbitro pitara el final 
del encuentro el C. D. Sonseca es castigado con la pena máxima. Se 
encarga del lanzamiento Jiménez, que lo convierte en gol.

Campo municipal de deportes El Soto. Terreno de juego en buenas 
condiciones, a pesar de las lluvias caídas. Pasable entrada en una 
mañana de domingo soleada.

MOSTOLES: Antonio, Blázquez, Valiente, Prieto, Herrero, Castro, 
César, Bustigorri, Morís, Castilla y Moreno. En el minuto 80, Gil 
sustituyó a Moris, y en el 84, Molina a Bustigorri.

C. D. TORRIJOS: Paco, Ramiro, Higueras, Arsenio, Luismi, Robles, 
Vera, Luis, Jesús, Luisito y José. En el minuto 78, Palmero reemplazó 
a José.

ARBITRO: Dirigió la contienda el trío arbitral formado por el señor 
Mata Molina como juez principal y los señores Vico Manjón y Ruano 
Moreno. Regular actuación de los trencillas de turno. En algunos mo
mentos del lance su caserismo era patente. Mostró varias tarjetas 
amarillas. En las filas del Móstoles vieron la cartulina amarilla More
no, Castilla y Blázquez, y los torrijeños Vera e Higueras.

GOLES: El 1-0 en el minuto tres. Centro-chut sobre el marco de 
Paco, que, a pesar de su gran estirada, no atenaza el balón, y Moris de 
cabeza remata a la red. 2-0 en el minuto 28. Fallo de mareaje en la zaga 
torrijeña, y Castilla, solo ante el guardameta, aloja el balón en las 
mallas.

■

El equipo torrije- 
ño no tiene mucha 
mordiente y así es 
difícil arañar algo 
fuera de campo 

propio

Este partido se presentaba como 
de muchos nervios en ambos ban
dos, pues había mucha responsabi
lidad. El juego del Sonseca nos ha 
gustado mucho y ha efectuado un 
severo mareaje, concretamente a 
Jiménez, que desde el primer mo
mento tuvo encima a Romero. Qui
zás este mareaje tan severo fue lo 
que originó que en el minuto 34 
Romero, tras una entrada peligrosa 
a Jiménez, viera la tarjeta roja y 
fuera expulsado del terreno de jue
go. Muchas fueron las ocasiones en 
ambos equipos de llegar a la puerta 
con peligro, siendo de destacar la 
del minuto 27: Soto retiene un ba
lón enviado por Jiménez y un im
presionante tiro roza el poste; en el 
minuto 32 el Sonseca es castigado 
con un tiro libre indirecto por falta 
señalada a Martín por Pero. Falta 
que saca Jiménez sin mayores con
secuencias aparte de dos tarjetas 
amarillas que por protestar al árbi
tro le son enseñadas a Peces, nú
mero 5, y Martín, portero, ambos 
del Sonseca, es de destacar la para
da impresionante a bqcajarro que 
efectuó Martín cuando transcurría 
el minuto 42. Un minuto antes, el 
Sonseca tuvo oportunidad de con
seguir el segundo tanto, pero la 
suerte acompañó al Mora.

En el segundo tiempo, Barroso, 
al tener que jugar con sólo diez 
jugadores, reajustó las líneas y sus 
hombres jugaron abajo. Como con
secuencia de esta táctica se vio me
nos juego en esta segunda parte y 
aumentaron el número de saques 
de esquina que fueron muchos a 
favor del Mora qáe no jugó todo lo 
bien que sabe hacerlo. Una vez 
más quedó demostrado que jugar 
en casa les pesa mucho a los mu-

chachos de Ramírez, síntoma que 
considero le ocurre a la práctica 
totalidad de los equipos. Cuando el 
partido estaba a punto de finalizar 
y el árbitro descontaba los minutos 
perdidos por motivos varios, llegó 
la jugada conflictiva, a Iq vista del 
acaloramiento sufrido tanto por los 
jugadorse del Sonseca como de sus 
seguidores. Dentro del área, Paqui
to lleva un balón y el árbitro, ante 
la entrada de dos jugadores del 
Sonseca entre los que se encontra
ba Peces y que provoca la caída de 
Paquito, ordena el castigo máximo. 
Jiménez lo transforma y consigue 
el tanto del empate. El Sonseca ya 
se veía con los dos puntos, pero el 
fútbol, una vez más, resulta ser 
una caja de sorpresas. Tras finali
zar el encuentro, el abucheo brotó 
de" las gargantas de la afición son- 
secana en contra del árbitro, lo que 
originó que la fuerza pública tuvie
ra que cubrir la entrada de éste a la 
caseta. YA de Toledo conversó con 
los protagonistas de esta jugada 
conflictiva: Paquito, jugador que, 
originó el castigo máximo, declara 
que cuando tenía el balón en su 
poder dos jugadores del Sonseca le 
entraron y le derribáron. El árbitro

. del encuentro nos manifestó: «Yo, 
sinceramente, he visto una jugada 
que ha sido penalty porque han 
empujado al delantero del Mora».

Con cinco minutos de demora se 
inició este encuentro de la Regio
nal Preferente, al parecer por tar
danza de uno de los linieres. Los 
pocos aficionados torrijeños que se 
dieron cita en el campo de El Soto 
estaban impacientes por ver si de 
«nuevo» el once que entrena Ma
nuel Moya iba a dar la de cal o la 
de arena. Para nosotros dio la de 
cal, pero como ya lo hemos dicho 
en varias ocasiones, el equipo no 
tiene mucha mordiente y así es di
fícil de arañar algo positivo fuera 
de campo propio. El míster roji
blanco presentó una alineación 
donde daba prioridad a la juven
tud y jugadores veteranos le hacían 
compañía en el banquillo. Ni que 
decir tiene que esta medida va en 
consonancia con el paupérrimo

juego de los torrijeños en San Se
bastián de los Reyes la joranda an
terior. Comenzó el partido con li
gero dominio de los hombres de 
Tasio, entrenador conocido por 
nuestra afición, ya que en su época 
de jugador defendió el marco roji
blanco y en su larga trayectoria co
mo técnico también dirigió al local. 
Este dominio sería pronto contra
rrestado, porque la medular tole
dana, donde el valladar de Luis, 
Robles y Luisito imponían su su
premacía, que cara al marcador no 
fructificó. El gol tempranero enca
jado por los torrijeños rompió por 
completo la táctica de contención y 
por ello se sentían obligados a ju
gar de una manera ofensiva. Falta 
un catalizador que pueda galvani
zar las situaciones de gol; con el 1-0

a favor del Móstoles creemos que 
un valiente interceptó solapada
mente con la mano un balón; todos 
esperaban la pena máxima, pero el 
señor Mata Molina optó por hacer
se «el ciego», aunque después de 
concluir el encuentro nos afirmaría 
que él no vio tal penalty si bien sus 
auxiliares se lo habían indicado.

En la segunda parte, con el re
sultado que al final campearía en 
el marcador, el Móstolos dosifica 
sus fuerzas. El Torrijos domina en 
parte la situación, aunque el acoso 
fue más territorial que efectivo; pe
ro si algo hay que destacar es la 
entrega y la lucha del Torrijos, 
¿por qué no puede ser así siempre? 
Ni que decir tiene que el futuro no 
se presenta nada halagüeño para el 
Torrijos.

José REYES CALERO

El partido se cargó de nervios den
tro del terreno de juego y al final, 
como consecuencia de esta jugada 
conflictiva, estos nervios se exten
dieron al público, principalmente a 
los seguidores del Sonseca.

Angel LUMBRERAS DE GRA
CIA

SEGUNDA DIVISION B 
Grupo II

RESULTADOS 
Portuense, 0; Hospitalet, 0. 
San Fernando, 2; Alcalá, 2. 
Calvo Sotelo, 2; Parla, 0. 
Alcoyano, 1; Antequerano, 0. 
Ibiza, 1; fuengirola, 1. 
Algeciras, 2; Badajoz, 2. 
Talavera, 0; Poblense, 2. 
Torrejón, 2; Albacete, 2. 
Granada, 0; Lorca, 0.
Jaén, 1; Ceuta, 0.
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ALGECIRAS ...
Albacete .......

. 13

. 13
8
8

5
3

0 14 4
2 18 8

21+7
19 + 7

Granada ....... . 13 -8 2 3 19 12 18+4
Portuense...... . 13 5 6 2 12 9 16+2
Badajoz ........ . 13 7 1 5 13 9 15 + 3
Calvo Soltelo .... 13 7 1 5 18 14 15 + 1
Lorca ........... 13 4 6 3 15 7 14+2
Antequerano .... 13 5 4 4 17 13 14+2
Ceuta ........... 12 4 5 3 15 12 13+1
Jaén ............. 13 5 3 5 14 13 13-1
Poblense........ 12 6 0 6 19 12 12+2
Hospitalet ..... 13 4 4 5 15 16, 12
Parla .'......... 13 4 4 5 11 12 12
Talavera ........ 13 4 3 6 13 13 11-4
Ibiza............. 13 4 2 7 10 16 10-4
Torrejón ........ 13 4 2 7 10 23 10-4
Alcalá........... 13 2 5 6 13 19 9-3
San Fernando .. 13 9 5 6 13 20 9-5
Alcoyano ....... 13 4 1 810 19 9—5
Fuengirola..... 13 2 2 9 8 26 6-6

Resultados y clasificaciones
PRIMERA REGIONAL 

PREFERENTE -
RESULTADOS

Guadalajara, 3; San Sebastián
Reyes, 0.

Miguelturreño, 2; S. Cristóbal, 1.
Almagro, 1; Arganda, 0.
Móstoles, 2; Torrijos, 0.
Urbis, 1; Fuenlabrada, 1.
Osiris, 0; Gimnástico, 1.
Colmenar, 4; Rayo, 2.
Villaverde, 1; Manzanares, 1.
Toledo, 2; Vallecas, 1.
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PRIMERA REGIONAL - ORDINARIA
' Grupo I

San Antolín, 2; Boetticher N., 2.
Ciudad Angeles, 0; Roma, 2.
Legamar, 3; Fortuna, 0.
At. Valdemoro, 3; Arenas, 2.' 
Asland, 0; At. Candeleda, 1. 
Aviación, 1; Moscardó, 3.
Trival, 3; Navalcarnero, 0.
San Prudencio-Orcasitas (sus

pendido). '
Fuensalida, 1; Atlético Caraban

chel, 0. ’

GRUPO IV
Ocaña, 2; Pedro Muñoz, 1.
Mora, 1; Sonseca, 1.
La Solana, 5; Yepes, 1.
Bolañego, 2; At. Daimiel, 0.
Atlético Teresiano, 2; Atlético

Tomelloso, 3.
Almodóvar, 1; Calatrava, 4.
Villacañas, 0; Las Pedroñeras, 3.
Socuéllamos, 1; Mota Cuervo, 1.
Criptanense, 1; Sta. Bárbara, 0.

J. G. E. P. F. C. Ptos.

Atletismo___ ..___________________________ _

Lobato volvió 
a imponerse en Mocejón

La participación fue corta
Se celebró el VIII Cross de Mocejón, en una mañana fría.y en un 

circuito muy duro y blando; un auténtico circuito de campo a través. 
La participación, dada la tónica de esta temporada de reservar las 
mejores especialistas para pruebas importantes y no prodigar sus 
intervenciones como en pasados años, así como la celebración de 
cross escolares el sábado anterior, ha sido no muy numerosa. Pero 
lo importante es que se vivió una bonita fiesta deportiva que alegró
la mañana mocejonera.

En alevines se registró la victo
ria de atletas que ya el pasado 
año demostraron sus cualidades, 
pero aún no tenían un año por 
delante en la categoría, como es 
el caso de María del Mar Pousa y 
Carlos Muñoz.

GUADALAJARA 11
G. Alcázar........11
Arganda ............ 11
Miguelturreño... 11
Fuenlabrada..... 10
Colmenar Viejo .. 10
Móstoles ........... 11
Toledo............ , 11
Manzanares...... 10
Villaverde......... 11
Osiris................ 11
San Cristóbal....10
Torrijos.............10
Almagro............10
Vallecas.............10
Rayo Vallecano ..11
San Seb. Reyes ... 10
Urbis .......... ...... 11

6
4
6
5
6
4
4
4
4
3
4
4
2
3
3
1
2

2
2
5
2 
Ó
4 
4
3 
2
4
2 
¡
5 
2
1

2 21 11
3 19 12
2 10 7
4 15 14
3 17 11
4 23 15
3 11 8
3 16 16
3 11 13
5 18 16
4.13 14
4 12 15
5 9 11
3 u 10
5 13 14
7 12 18

16
14
13
13
12
12
12

11
10
10
10
9

, 9
8

4 5 5 11
2 7 12 28

6
6

LEGAMAR ....
Fuensalida ......
At. Valdemoro .. 
Moscardó .......
San Antolín....
At. Candeleda ... 
Asland ...........
Navalcarnero...
Trival ............
Boetticher.......
Roma.............
Arenas ...........
Orcasitas ........
Aviación ........ ,
Fortuna ..........
At. Carabanchel 
San Prudencio .. 
Los Angeles i....

11
10
10
11
11
11
10
10
11
10
10
11
10
11
11
11
9

10

7
6
5
6
5
4

4

2 
2
1
1
2
4
1
2
4
5

3 
2
2 
1
1 
0

2
1
2
2
4
3
3

2 20 5
1 19 9
2 19 10
3 15 10
3 18 10
2 15 11
3 1812
3 18 12
3 15 14
2 17 14
5 15 17
6 22 30
6 13 20
7 14 23
713 22
6 10 19
5 10 19
7 9 23

16
16
15
15
14
14
13
12
12
11
9
8
7
6
6

— 6
5
3
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CUERVO ........ 10 7 1 2 21 11 15
At. Tomelloso ... 10 7 1 2 22 12 15
Mora.............. 11 6 3 2 22 14 15
Almodóvar...... 10 7 0 3 16 11 14
Las Pedroñeras . 10 6 1 3 20 6 13
La Solana ....... 9 5 3 1 19 12 13
Santa Bárbara .. 11 6 1 4 20 16 13
Socuéllanos..... 9 3 5 1 14 10 11
Sonseca .......... 11 3 5 3 13 15 11
Daimiel........... 11 5 0 6 13 13 10
Criptanense .... 11 4 1 613 13 9
At. Teresiano .... 11 3 3 5 16 22 9
Calatrava ........ 11 4 1 6 18 25 9
Yepes............. 10 3 2 5 13 24 8
Villacañas ....... 11 2 4 5 7 16' 8
Pedro Muñoz .... 11 3 0 812 20 6
Bolañego ........ 11 2 1 810 18 5
Ocaña ............ 10 1 2 7 9 20 4

Juan Bautista Martín, un valor 
en alza

En las categorías infantiles, 
victoria de nombres conocidos. 
En la categoría masculina la con
firmación de la clase de Juan 
Bautista Martín, un local que va 
a más cada día, y que no extraña 
para nada su nueva categoría. En 
la femenina se impuso Asunción 
Díaz (Choni), que reverdece sus 
posiciones de hace dos años en la 
categoría alevín.

En las categorías cadetes, la 
femenina, la Carcabellos Soledad 
Benito volvió a ser la que era el 
año pasado, imponiéndose en los 
metros finales a quienes habían z, 
llevado la iniciativa. En la mascu
lina, ante las ausencias, se impu
so el voluntarioso Fernando Ro
dríguez al local Santos Díaz.

Ert juveniles y juniors, notables 
ausencias. z

En juveniles femenino, con 
muy poca participación,'se impu
so fácilmente Margarita Díaz, 
mientras que en la categoría mas
culina la victoria, esperada, fue 
para el fuensalidano Jesús Gó
mez López-Rey, ya veterano en la 
categoría. En la categoría Ju- 
niors-seniors femenina se impuso 
con total autoridad la avulense 
Nieves Santo Domingo, mientras 
que en la categoría masculina el 
local Gustavo Gómez demostró 
sus posibilidades dentro de la ca
tegoría, no teniendo ningún tipo 
de problemas para dominar la 
prueba. En la categoría superior, 
desde el primer momento se for
mó un grupo de cabeza con los 
cinco primeros clasificados, de 
los que posteriormente se desta
carían Rodríguez y Lobato, para 
al final, y pese a que parecía más

fuerte Rodríguez, ser Lobato el 
que se llevó el gato al agua.

RESULTADOS TECNICOS
Alevines femeninos: 1, María 

del Mar Pousa (Cárcavas); 2, Ve
rónica Ruano (Mocejón); 3, Eva 
Blázquez (Torrijos).

Alevines masculinos: 1, Carlos 
Muñoz (CAT); 2, Julio Valtierra 
(CAT); 3, Jesús Martín (Moce
jón).

Infantiles femeninos: 1, Asun
ción Díaz (CAT); 2, Elia María 
Quintanar (CAT); 3, Rosa María 
Azeña (CAT).

Infantiles masculinos: 1, Juan 
Bautista Martín (CAT); 2, Sergio 
López (Cárcavas); 3, Alfonso 
Martín (CAT).

Cadetes femeninos: 1, Soledad 
Benito (Cárcavas); 2, Ana Isabel 
Redondo (CAT); 3, María Jesús 
Rubio (CAT). .

Cadetes masculinos: 1, Fernan
do Rodríguez (CAT); 2, Santos 
Villota (CAT); 3, Bargueño 
(CAT).

Juvenil femenino: 1, Margarita 
Díaz (CAT); 2, Verónica López 
(Cárcavas).'

Juvenil masculino: 1, Jesús Gó
mez (CAT); 2, José Pedro Villa 
(Cárcavas); 3, Benito Romero 
(Cárcavas).

Júnior sénior femenina: 1, Nie
ves Santo Domingo 
(P. Romanillos); 2, Paula Carras
co (CAT); 3, Rosario Capdevilla 
(Cárcavas).

Júnior masculina: 1, Gustavo 
Gómez (CAT); 2, Miguel Angel 
Mata (Torrijeño); 3, Manuel Ji
ménez (ADAT).

Sénior masculino: 1, Lobato 
(CAT); 2, Rodríguez 
(P. Romanillos); 3, Díaz Toledo 
(CAT); 4, Briones (CAT); 5, Pi- 
nel (CAT).

Veteranos masculinos: 1, Rua
no (CAT); 2, Bargueño (CAT); 3, 
Zazo (Mocejón).

José María LOPEZ MORA
LES



30-XI-1982 deportes toledo

La lucha del Criptanense barrió 
a un Santa tímido y apático
El resultado (1-0), corto por lo demostrado en el campo. El Criptanense, 
sorprendido por la desidia toledana, Miguel Angel fue expulsado por doble

amonestación
Campo de Criptana. Crónica de nuestro enviado especial, Fernando 

Llamas
El campo criptanense, de pequeñas dimensiones y de tierra, converti

da en barro por pasadas lluvias, presentaba una entrada mejor a la 
habitual. Los últimos resultados de la Unión han atraído de nuevo a los 
aficionados, que pasaron bastante frío.

RESULTADO: C. D. U. Criptanense, 1; U. D. Santa Bárbara, 0.
CRIPTANENSE: Sopeña (1), Oliva, (1), Villa (1), Borja (2), Marino (2), 

Miguel (3), Senén (2), Muñoz, (2), Del Hoyo (1), Heredia (1) y Pato (3). 
En el minuto 60, Wasmer y Polo reemplazan a Del Hoyo y Pato.

SANTA BARBARA: Ramón (1), Vicente (2), César (1), Arturo (1), 
Parra (2), Miguel Angel (0), Briones (0), Julio (0), Valentín (1), Guti (0) 
y Ceju (0). Canorea sustituyó a Guti, en el minuto 80. No tocó bola.

ARBITRO: Fernández Rodríguez, juez principal, auxiliado en las 
bandas por Bargas Ruiz y Gómez Caudete. Buena actuación del trío 
arbitral. Sólo en una ocasión no acertó el línea correspondiente a 
señalar un doble fuera de juego, que podía haber sido el segundo gol 
criptanense. Vieron la cartulina amarilla Miguel Angel, dos veces, y 
Wasmer.

INCIDENCIAS: El partido comenzó con diez minuto de retraso por 
la tardanza del trío arbitral.

De turismo

Sí, creemos que el Santa Bárba
ra no se había dado cuenta de que, 
en realidad, el desplazamiento a 
Campo de Criptana era para jugar 
un partido de fútbol en donde el 
eqüipo visitante tenía posibilida
des de mantener, aumentando, sus 
aspiraciones ligueras. Los jugado
res dieron la impresión de haber 
visitado la población manchega

.—.—Balonmano. Segunda División Nacional

El A. Alcázar-Iberoamericana logró 
la proeza de vencer en Andújar (15-17)

El Caja de Ahorro venció (31-22), pero debe mejorar
_____________ Así va la Liga_________________

C. Isabel II, 25; B. Puertollano, 22.
C. Ahorro, 31; D. Bosco, 22.
B. Andújar, 15; A. Alcázar, 17.
C. Vigón, 29; R. Murcia, 28. 
Descansan: Merkel y P. Fiat.

CLASIFICACION

C. Isabel...................................................
A. Alcázar-Iberoamericana.................
C. Vigón...................................................
R. Murcia................................................
B. Andújar..............................................
B. Puertollano........................................
Caja de Ahorro...!..................................
D. Bosco...................................................
B. Merkal................................................
Prev. Fiat................................................

Buena jornada para los equi
pos toledanos, y todavía hubiera 
sido mejor si los dos equipos en 
lucha por la cabeza, junto con el 
A. Alcázar-Iberoamericana, hu
bieran perdido alguno de los 
puntos en juego. No fue así, pero 
estuvo muy cerca de producirse, 
ya que fue muy corta la diferen
cia lograda por C. Isabel II y C. 
Vigón. Pero indudablemente la 
victoria de los del «Angel», en un 
terreno donde no lo había hecho 
nadie, entra dentro de la proeza. 
Han dado un gran paso.
CAJA DE AHORRO, 31; 
D. BOSCO, 22 (18'12)

Caja de Ahorro: Puma y Car
los, Pepe (4), Quique (1), Chele 
(6), Antolín (5), Maxi (2) y Trivi- 
ño (3) —equipo inicial—, Medina 
(2), Cabanas (3), Mingo (4) y Ri
cardo (1).

D. Bosco: Torres y Rodríguez, 
Jiménez (6), Caro (2), Suárez, 
Beralvo (4), Haro (2), García (2) 
—equipo inicial—, Chinchilla, 
Peñafiel (4), Villar (2) y Gómez.

Arbitros: Señores Garrido y 
Romero. Dieron alguna muestra 
de descoordinación, pero no tu
vieron muchos problemas ante la 
deportividad de los contendien
tes.

Incidencias: Menos público en 
el pabellón cubierto que en pasa
dos partidos, quizás por la cala
mitosa situación de los alrededo
res del recinto, deportivo, con 
grandes cantidades de barro que 
hacía poco agradable penetrar en 
él. Fueron amonestados: Antolí y 
Triviño (C. Ahorro) y* Peñafiel, 
Suares y Peralvo (D. Bosco), y 

con fines turísticos, dentro de una 
excursión colegial. Cuando desper
taron y se vieron en el terreno de 
juego contra un equipo que lucha
ba denodadamente por conseguir 
la victoria, tan necesaria para salir 
de la cola de la clasificación, los 
toledanos debieron de haber pen
sado en que los habían engañado. 
Que el paseo prometido no se ajus
taba a la realidad de los hechos. 
Así que, replegaditos, 4-4-2 de
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7 5 2 0 180 157 12
7 5 2 0 164 147 12
7 5 1 1 223 190 11
7 4 0 3 171 147 8
7 3 0 4 165 177 6
5 2 1 2 140 117 5
6 2 0 4 148 166 4
5 1 0 5 119 121 2
6105 150 160 2
5 0 0 5 95 161 0 

fueron expulsados por dos minu
tos: Mingo y Cabanas (C. Aho
rro) y Caro, Haro y García (D. 
Bosco).

Por fin logró una cómoda y 
clara victoria al Caja de Ahorro, 
pero ha dado muestras que aún 
debe de mejorar mucho cara a 
confrontaciones venideras si 
quiere llegar al nivel mantenido 
en la pretemporada.

’ En defensa ha cometido erro
res, mientras que en ataque se 
basó en los aciertos individuales 
de alguno de sus hombres, pero 
nunca de un juego coordinado.

Menos mal que sus contrarios 
tampoco eran gran cosa en ata
que y defensa, y que los porteros 
toledanos, particularmente Pu
ma, se mostraron más acertados 

■ que en partidos anteriores. Pese 
a que Antolí está muy bajo de 
forma, el trabajo disciplinado de 
Maxi y las genialidades indivi
duales dé algunos de sus hombres 
le permitieron estar siempre de
lante y mantener la ventaja hasta 
el final del encuentro. Solamente 
los laterales Peralvo y Peñafiel 
crearon dificultades a los toleda
nos, ayudados por los huecos de
jados por los defensores, no per
mitiendo que los toledanos se 
distanciaran mucho en el marca
dor, pero que fueron aumentando 
las diferencias poco a poco.

La segunda fase fue más tran
quila que la primera, logrando 
mantenerse las diferencias. Pero 
el juego, salvo a rachas, sigue 

complejo, determinaron salvar la 
tarde como fuera, contemplando 
los, por otra parte, nada hermosos 
bidones que cercaban una parte 
del campo.

Al principio, podíamos pensar 
en que se estaba observando al 
contrario, pero, qué va. Se observa
ba con los brazos cruzados en un 
absurdo éxtasis contemplativo. Y 
nosotros, pobres y muertos de frío, 
esperando el «mortífero contraata
que» (¡ja!) del Santa Bárbara.

En serio: ¿Acaso el equipo local 
era una máquina de jugar bien al 
fúbol? ¿Qué miedo se le tenía al 
Criptanense? Como no encontra
mos explicación, tras sesudos y ca
rraspeantes minutos de análisis, 
hemos optado por tomarlo a coña: 
que si, que a los jugadores del San
ta los han engañado...

Terminó la primera mitad con 
empate a cero goles, un empate 
que decía lo poco de fútbol que 
veíamos en el campo. Sin embargo, 
oportunidades hubo y Ramón, el 
meta del Santa, tuvo que emplear
se en tres ocasiones a fondo, dos de 
ellas seguidas, en el minuto 13, tras 
un cabezazo de Del Hoyo y un re
chace de Pato. También el portero 
toledano se lució a los cuarenta y 
cinco minutos, controlando un ba
lón de saque de falta por parte de 

siendo menos vistoso y atrayente 
que antes.

B. ANDUJAR, 15; A. ALCAZAR- 
IBEROAMERICANA, 17 (9-9)

B. Andújar: Solana y Jiménez, 
Alba (6), López, Guerrero (5), 
Laguna (1), Martínez (2), Mar
cial, Guerrero II (—), Caño, Mar
tínez (1) y Vico.

A. Alcázar-Iberoamericana: 
Juanito y Vicente, Lancha (4), 
Juli, Fito (2), Puebla (6), Gelo 
(1), Javier (1), Julián, Capuchino 
(2), Sastre (1) y Fernando.

Arbitros: Señores Cantudo y 
Medina. Mal, muy influenciados 
por el público, que les insultaba 
tanto a ellos como a los jugadores 
del A. Alcázar, como después re
cogieron en el acta, no sanciona
ron el juego violento de los jien- 
nenses. Les faltó autoridad.

Excelente victoria la lograda 
por el A. Alcázar en su difícil des
plazamiento a Andújar, campo 
en el que había sido détrotado 
hasta el C. Vigón. La clave de la 
victoria estuvo en la labor en de
fensa del equipo toledano, así co
mo la actuación fenomenal del 
portero Juanito, que rompió las 
fases de empuje rival y compro
metidas para su equipo. El en
cuentro, en su primera fase, fue 
muy igualado, pasando el marca
dor por constantes alternativas, 
pero nunca sobrepasando una 
ventaja, ya fuera de uno o de 
otro, de más de dos tantos. A 
partir del minuto 20, el Angel pa
sa su peor momento, colocándose 
Andújar con un 9—5 favorable, 
momento en el cual surge el Jua
nito salvador que permite la 
reacción de su equipo y llegar al 
final del primer período con un 
9-9 esperanzador.

En la segunda fase fue el Angel 
el que domina el marcador, dan
do muestras de mayor orden y 
dominio de la situación que en 
los partidos anteriores, pero no 
puede impedir que faltando cinco 
minutos los locales logren empa
tarles (15-15), teniendo que ser 
de nuevo la labor de Juanito la 
que impulsara al equipo toledano 
a lograr los dos tantos definitivos 
que le dieron la victoria.

A destacar, además de Juani
to, la labor de Sastre en el cen
tral.

Apenas comenzado el encuentro, Miguel cabecea a la salida de un 
córner y Ramón, que luego tuvo otras mejores intervenciones, no 

está donde debía. No tuvo más consecuencias
Muñoz. Hubo más peligro para los 
toledanos, pero no tan descarnado 
como en estas ocasiones. Las subi
das de Miguel al área toledana po
dían haber causado algún que otro 
disgusto a los excursionistas. Fue 
el mejor hombre que pisó el emba
rrado terreno de juego criptanense.

Sólo Valentín dispuso de una 
oportunidad, en jugada individual, 
dejando doblados a varios jugado
res, pero terminó doblándose a él 
mismo, que cayó en el área cuando 
se cantaba un gol forastero. O le 
faltó una punta de forma física o se 
mareó con tantos quiebros.

El segundo tiempo comenzó 
afirmándose el mando del equipo 
local. No habían transcurrido aún 
dos minutos de juego cuando, tras 
una larga jugada de la Unión, con 
saque de esquina incluido, dejó el 
balón a Del Hoyo para que aprove
chara el desconcierto de la defensa 
y del propio portero Ramón, que 
no tuvo la culpa del todo pero, que 
perdió el brillo conseguido en sus 
primeras intervenciones. Tras el 
gol, el Santa Bárbara mantiene su 
sistema de verlas venir, de esperar 
la oportunidad y marcharse con el 
empate, único objetivo de los mu
chachos de Gargolla.

Sin embargo, como el centro del 
campo era un desastre y las puntas 
no daban una (Ceju a veces parecía 
tener frío), el Criptanense, equipo 
vulgar pero luchador y sabedor de 
lo que se hacía, sigue causando pe
ligros al Santa Bárbara. Miguel tie
ne otra oportunidad de marcar, pe
ro su disparo fue pifiado. A partir 
de ahí, el entrenador de la Unión, 
Santi Monedero, realiza dos cam
bios para reforzar el centro del 
campo y renunciar abiertamente a 
seguir haciendo el gasto. El resul
tado era óptimo. Bien: pues ni aun 
así, en la media hora que quedaba 
para la conclusión, el Santa Bárba

Tres derrotas:
Villacañas, Asland y Yepes

VILLACAÑAS, 0; LAS PEDROÑERAS, 3
Las esperanzas de contener al equipo conquense por parte de los 

toledanos se han visto truncadas por la cruda realidad. El Villacañas sacó 
una formación totalmente local y recibió tres goles, dos de ellos de 
penalty, en un partido de superioridad manifiesta de Las Pedroñeras.

Estos son los nombres y los hombres del Villacañas: García, Marín, 
Chulé, Cruza, Kubala (expulsado en el minuto 38 por agredir sin balón 
a un contrario), Alfonso, Gerardo, Vicente, Jesús, Pacheco y Rufo.

Los goles se consiguieron así: En el minuto 25, García choca con un 
atacante conquense, que ya había descontrolado el balón, y el árbitro 
señala penalty. Lo lanza Galván y marca. A los 65 minutos, otra vez 
Galván amplía la ventaja forastera en preciosa jugada. En el minuto 83, 
Cruza hace claro penalty a Corral y Galván vuelve a transformar el 
castigo.

Los locales han luchado, pero han sucumbido ante la potencia del rival. 
Al final del encuentro, la Directiva se reunió con el entrenador Juan 
Medina, y todo parece indicar que se están cociendo cuatro ó cinco 
refuerzos. Próximamente habrá noticia, porque la afición de Villacañas 
pide más equipo.
ASLAND, 0; AT. CANDELEDA, 1

Sorpresa por todo lo alto en Villaluenga. Un equipo de los medianillos 
ha conseguido dos positivos ante un Asland al que no se le dan bien los 
equipos abulenses, aunque es posible que puedan recuperar los' dos pun
tos perdidos en Arenas de San Pedro por alineación indebida. Al menos 
eso aseguraban ayer a este diario fuentes que procedían de la Comarcal 
de Avila.

La alineación de los toledanos fue la habitual y sólo un cambio: Simón 
sustituyó a Amador. El partido ha sido el peor visto esta temporada al 
Asland, que en una cesión peligrosísima dio al contrario su oportunidad: 
Miguel Angel, el portero, entró con los pies al jugador, que aprovechaba 
el folio 'de David, y el penalty se convirtió en el único gol del partido.
LA SOLANA, 5; YEPES, 1

Marcó primero La Solamry luego también. Pero al finalizar la primera 
mitad el marcador arrojaba un esperanzador 2-1, que ponía las espadas 
en alto. Sin embargo, tras el saque inicial después del descanso llegaba 
el 3-1. En el minuto 30, el cuarto gol manchego, y en el 40, el postrero.

Luchó el Yepes, pero La Solana, qon demasiadas ocasiones, supo apro
vechar los momentos. Se quedaban solos los ciudarrealeños y marcaban 
a placer al joven portero Manolo, de dieciséis años de edad. Llegaron los 
toledanos a cercar a los locales, pero sin acierto ni inteligencia. Así, se 
llegó al final del partido con un resultado que pesa como una losa a los 
toledanos. Fueron expulsados, por protestas reiteradas, Roberto y Javi.

Los protagonistas: Manolo, José Antonio, Eugenio, Mario, Jardinero, 
Roberto, Serrano, Javi, Angel, Marcos y Angel II.

ra se lanzó decidido al ataque. La 
falta de penetración, la incapaci
dad para ligar jugadas, los fallos en 
las entregas, los nervios, todo, se 
agolpaba para dejar al Santa Bár
bara sin pan ni sal. Sólo Parra y 
Vicente se pueden salvar de la que
ma, aunque el segundo anda un 
poco chamuscado. Los toledanos 
tienen que adelantar líneas, pero 
no lo hacen por ambición, sino por
que el contrario se repliega. A cua
tro minutos de la conclusión legal 
del partido, que luego se alargaría 
durante otros cuatro, Arturo cabe
cea mal a la salida de un córner, 
Juli recoge, pero nada.

Monedero y Gargolla

Santi Monedero nos confesaba 
su sorpresa: «No esperaba que el 
Santa Bárbara jugara tan mal, tan 
retrasado. Mi idea sobre el club 
toledano es muy diferente a la que 
me han causado hoy. Me han de
cepcionado. A nosotros nos ha ve
nido bien y el resultado es corto. 
Debimos ganar con mayor clari
dad.»

Angel Gargolla cambió a diez 
minutos del final a Guti por Cano
rea. ¿No fallaba más el centro del 
campo? «Sí, ha sido nuestro desas
tre. No se ha luchado y se ha juga
do mal. Si no he cambiado a más 
jugadores es porque no tengo ban
quillo para hacer lo que yo quería. 
Los reservas no me servían. Quería 
jugar al contraataque, como siem
pre, pero si no se corre y se suda no 
hay nada que hacer. El resultado 
ha sido justo, aunque el gol que 
hemos encajado ha sido fruto de 
un fallo defensivo.»

El árbitro ha sido unánimemen
te aprobado: los dos entrenadores 
no han discutido ni una sola de sus 
decisiones.

Fernando LLAMAS


